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 الأنصار العرب في أفغانستان

 الله الرحمن الرحيم بسم
 

 .كنا لنهتدي لولا أن هدانا الله  الحمدلله، الحمدلله الذي هدانا لهذا الدين وما
 

الحمد لله الذي منَّ علينا بهذه النعمة العظيمة؛ نعمة الجهاد في سبيل الله، ذروة سنام الإسلام، والتي كان الناسخ قد 
علينا بعد طول عهد من ترك الجهاد، وأخخذت  -سبحانه وتعالى-منَّ الله  ،هذا الزمان، هذه الفريضة الغائبةنسيها في 

بيت نساءخ المسلمين، وانتخهكت أراضيهم وأعراضهم، منَّ الله علينا بأن رخفعت هذه الراية عالية سات الإسلام، وسخ مقد  
يئاتنا بتخاذلنا في الفترات الماضية ، فله الحمدخ والمن ة أن منَّ علينا بجهاد نكفرُّ به عن سصلى الله عليه وسلمخفاقة كما رفعها رسولنا 

 لنصرة هذا الدين.
 

 ا، فقد خرج معلم  صلى الله عليه وسلموالحمد لله الذي منَّ علينا بالجهاد في سبيله في أفغانستان، كما منَّ به على خير الناس رسولنا 
ين حتى شخجَّ عن هذا الد الدين، فخرج بنفسه يوم أحدٍ دفاع  ي المسلمخ في سبيل الله من أجل هذا اضح  انا كيف يخ إي  

 يوم تبوك في الضحِّ والحرور افتداء  لهذا الدين. صلى الله عليه وسلموكذلك خرج  .ا لهذا الدين؛ نشر  صلى الله عليه وسلموجههخ الشريف وكسرت رخباعيته 
 

-يث يقول في سبيل الله بأمه وأبيه ح المجاهدَ  -عليه الصلاة والسلام-ا ولعظيم منزلة المجاهد في سبيل الله يفتدي رسولن
 .اا طيب  ا كثير  د لله على هذا حمد  يوم الجهاد، فالحم "ارم سعد فداك أبي وأمي": -عليه الصلاة والسلام

 
هجرية، يوم أن سمعنا في الأخبار أن الروس  9913يوم أن علمنا بدخول الروس عام  -سبحانه وتعالى-وكنا من فضله 

في أفغانستان حتى نعينهم وننصرهم علينا بأن نفرنا إلى إخواننا  -سبحانه وتعالى-قد دخلوا ديار المسمين، منَّ الله 
 ونقوم بالواجب الذي منَّ الله به علينا.

 



 نخبة الإعلام الجهادي [3] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

هـ وكانت أول معركة نحضرها في أفغانستان، فلما رأينا حال المجاهدين 1404ثم تتابعت الأحداث بعد ذلك إلى عام 
الإنسان نفسه كيف تأخر كل هذا الوقت عن نصرة المسلمين المجاهدين في  وما هم فيه من ضعفٍ وقلة حيلة، لامَ 

 سبيله؟!
 

 ر أنه لا مكفرَّ أفضل من أن يقتل في سبيله، حتى يخكفَّر عنه ما تأخر وما توانى في نصرة إخوانه المجاهدين.عخ حتى ش
 

ني أنصحهم أن يبادروا ويدركوا الركب وإن كان لي من نصيحة أوجهها لإخواني المسلمين في أنحاء المشرق والمغرب، فإ
سبحانه وتعالى؛ فهي خير راية، وخير الناس هم المجاهدون في -لكي يرفعوا ويعينوا على رفع راية الجـهاد في سبيل الله 

بعظيم هذه المنزلة العظيمة  -سبحانه وتعالى-هذه الأمة، وخير الناس هم أهل بدر وأحد وأهل الحديبية، فضلَّهم الله 
كانة وهو يصف المممنين المجاهدين المهاجرين في سبيله بأعظم ففة في سبيل الله، بأعظم ففة وهي ففة الإماان، والم

حيث يقول بعد أعوذ  -سبحانه وتعالى-هذه النعمة الكبرى العظمى، ففة الإماان الحق يصف بها المجاهدين في سبيله 
هَاجَرخوا وَجَاهَدخوا في سَبِيلِ اللَّهِ وَالَّذِينَ آَوَوْا وَنَصَرخوا أخولئَِكَ هخمخ الْمخمْمِنخونَ وَالَّذِينَ آَمَنخوا وَ بالله من الشيطان الرجيم: }

ثبتها سبحانه وتعالى للمممنين في سبيله، ويثبت لهم ففة الرضوان، الذين خرجوا ابتغاء ما {؛ فصفة الإماان الحق يخ حَقًّا
قختل فما كان منهم يوم الحديبية إلا  احد  اا و ؛ لأنهم علموا أن مسلم  -تعالى سبحانه-عند الله وخرجوا لينصروا دين الله 

من أجل أن يجاهدوا في سبيل الله، ويثأروا لدم مسلم واحد، وعند ذلك أنزل الله  صلى الله عليه وسلموا أيدهم يبايعوا رسول الله أن مد  
لاء كلمة الحق، ويثأرون لدم مسلم رضاه ورضوانه عن الذين يقاتلون لإع امن فوق سبع سماوات مثبت   -وتعالىسبحانه -

لَقَدْ رَضِيَ اللَّهخ عَنِ الْمخمْمِنِيَن إِذْ يخـبَايعِخونَكَ تََْتَ } بعد أعوذ بالله من الشيطان الرجيم: -سبحانه وتعالى-واحد، فقال 
يخقتل أو يخسلب أو يخنتهك أو يخعتدى على دينه، ويقفخ مكتوف  الا ماكن لمسلم أن يسمع بأن مسلم  ؛ ف{الشَّجَرةَِ 

 الأيدي كما تقف النساءخ والخوالف، ولا حول ولا قوة إلا بالله.
 

وفحبه، بعد أن ذم المنافقين القاعدين عن  صلى الله عليه وسلم ابها خير الناس محمد   -انه وتعالىسبح-وهذه الصفة العظيمة ماتدح الله 
رَضخوا بأَِنْ يَكخونخوا مَعَ الْخوََالِفِ وَطخبِعَ عَلَى : }-سبحانه وتعالى-؛ حيث يقول -والسلامعليه الصلاة -الجهاد في زمانه 

ئِكَ هخمخ لَكِنِ الرَّسخولخ وَالَّذِينَ آَمَنخوا مَعَهخ جَاهَدخوا بأَِمْوَالهِِمْ وَأنَْـفخسِهِمْ وَأخولئَِكَ لَهخمخ الْخيَـْراَتخ وَأخولَ *  قخـلخوبِهِمْ فَـهخمْ لَا يَـفْقَهخونَ 
{؛ فهو ماتدح خير الناس بالإماان والجهاد، وهما من أعظم ففات هذا الدين، الإماان والجهاد في سبيل الله، الْمخفْلِحخونَ 

 -سبحانه وتعالى-وينفي عن القاعدين المنافقين ينفي عنهم الفقه، وينفي عنهم العلم؛ لأنهم لا يعلمون ما أعد الله 
 يله، ولو علموا لخرجوا يجاهدون في سبيل الله.للمممنين المجاهدين في سب

 
فأوفي إخواني من المسلمين أن يتداركوا ما فات، ولا سبيل لإعلاء راية الجهاد ولإعلاء راية الإسلام أفضل وأسرع 

بالآيات البينات  -سبحانه وتعالى-وأمكن من سبيل الجهاد، ولا ماكن أن يرد بأس الكفار إلا كما علمنا الله 
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وَحَرِّضِ بأس الذين كفروا، فيقول سبحانه: } أن بالجهاد يكفُّ  ابين  مخ  -سبحانه وتعالى-ات حيث يقول الواضح
 {.الْمخمْمِنِيَن عَسَى اللَّهخ أَنْ يَكخفَّ بأَْسَ الَّذِينَ كَفَرخوا وَاللَّهخ أَشَدُّ بأَْس ا وَأَشَدُّ تَـنْكِيلا  

 
ويحرز  ،أكثر من تسع سنوات -سبحانه وتعالى-راية من فضل الله للمسلمين، وقد قامت ال ان  وخذلا فكفى تخاذلا  

 ، فمن فاته ما فات فليدرك ما بقي.-سبحانه وتعالى-ن ه وفضله المجاهدون فيها النصر بعد النصر، بتوفيقه ومَ 
 

والذين يقفون بجوار هذه الراية راية الجهاد، بجوار راية التوحيد يوم يقل الواقفون، لا شك ولا ريب أن أجرَهم أكبرخ من 
كان من الأوائل   -رضي الله عنه-الذين يأتون بعد أن يكثر الواقفون بجوار راية التوحيد، فهذا حاطب بن أبي بلتعة 

، ثم بعد ذلك أرسل سر رسول الله صلى الله عليه وسلميوم بدر وهم خير الناس كما فح عنه الذين وقفوا بجوار راية التوحيد، فوقف 
: "يا رسول الله لقد نافق حاطب، دعني -رضي الله عنه-إلى المشركين في مكة، وتلك من الكبائر، فقال عمر  صلى الله عليه وسلم

إني قد غفرت افعلوا ما شئتم ففقال:  لع على أهل بدرٍ اط   وما يدريك لعل اللهَ ": صلى الله عليه وسلمأضرب عنقه"، فقال رسول الله 
 ."لكم

 
 الواقفون له أعظم الأجر الذي يكفر به سبحانه وتعالى عظيم الذنوب والخطايا. لَّ فالوقوف بجوار هذه الراية يوم قَ 

 
روا عن أيديهم وينفروا كما وما زال العدد الذي نفر إلى الجهاد قليل بالنسبة للعالم الإسلامي، فأرجو من إخواني أن يشم  

العظيم، وكفاهم عبرة وبشرى بفضل الشهيد والشهادة  جرلأ{ حتى ينالوا اانْفِرخوا خِفَاف ا وَثقَِالا  : }-وتعالىسبحانه -أمر 
، والذي هو بقتله ينقطع -عليه الصلاة والسلام-والذي هو مفتدى بآبائنا وأمهاتنا  صحيح،ال صلى الله عليه وسلمحديث رسول الله 

مكانة الشهادة، فقد  عظيمَ  -عليه الصلاة والسلام-منا ل  عا، يخ قتل شهيد  يتمنى أن يخ  رض،لأالوحي من السماء عن ا
لوددت أن أغزو في سبيل الله  ،بيده محمدٍ  والذي نفسخ "في الصحيحين، يقول:  -عليه الصلاة والسلام-عنه  فح  

 ؛ لعظيم هذه المكانة."قتلقتل، ثم أغزو فأخ ل، ثم أغزو فأخ قتفأخ 
 

 .صلى الله عليه وسلموأمر رسوله  -سبحانه وتعالى-الله  مرلأا الدين، واتباع  اكم لنصرة هذا وإي   يرحمني اللهخ  فانفروا
 

ذكر ل ففة تخ ، رغم حفظهم للقرآن ورغم فقههم وعلمهم بأمور الدين، أو  صلى الله عليه وسلمذكر عن فحابته كانت أول ففة تخ   فقد
فقد حملوا رؤوسهم  لعظيم هذه المكانة ؛-رضي الله عنهم-" أي شهد غزوة بدر، وأنه "شهد المشاهد كلها" أنه "بدري  

لهم الصفات الحميدة من الفلاح والفوز  وأثبتَ  -سبحانه وتعالى-الله  مهم لنصرة هذا الدين، فلذلك مدحهف  على أكخ 
بُّ الَّذِينَ يخـقَاتلِخونَ في : }-سبحانه وتعالى-ضوان والجنات والرزق الكريم والمحبة، حيث يقول والبشرى بالر   إِنَّ اللَّهَ يحخِ

يَانٌ مَرْفخوصٌ  سَبِيلِهِ   {.فَفًّا كَأنَّـَهخمْ بخـنـْ
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ض المممنين على الجهاد حتى ندفع بأس الكفار، ونكون من الصادقين بإذن ل منا ومنكم، وأن نحر  أن يتقب   اللهَ  فأرجو

 الله.
 اللهم وبارك على محمد وآله وفحبه أجمعين. وفلِّ 

 اللهم وبحمدك، أشهد أن لا إله إلا أنت، أستغفرك وأتوب إليك. سبحانك
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 1 مأسدة الأنصار العرب بأفغانستان

 
 الحمد لله رب  العالمين، والص لاة والس لام على سي دنا محمد، وعلى آله وفحبه أجمعين، أم ا بعد:

 
علينا، وتَريض ا للمممنين على هذا الأمر العظيم، فمن فضله  -سبحانه وتعالى-فمن باب الحديث بالن عمة التي منَّ الله  

هـ سمعنا أن الر وس قد دخلوا إلى بلاد المسلمين في أفغانستان، وذهبت في تلك 1399أن ه في عام  -سبحانه وتعالى-
المسلمين في أفغانستان، واستمر ذهابي إلى باكستان إلى أن منَّ الله علي  الفترة إلى باكستان من أجل نصرة إخواننا 

ودخلت أفغانستان، وكان وضع المجاهدين ضعيف ا في العدد والعد ة، خاف ة مستلزمات القتال، وشعرت بأن نا مقص رون في 
التقصير أن يخقتل الفرد وهو يجاهد في  حق  إخواننا الأفغان إذا لم نقم بكامل واجبنا نحوهم، وإن  أفضل ما يكف ر عن ا هذا

 سبيل الله. 
 

واستمر  الحال، ومن فضل الله أنْ من  علينا بالذ هاب إلى إخواننا المجاهدين، وكان انطباعي أن  المسلمين مقص رون نحو 
هم بوجود العرب إخوانهم؛ لأن  الش يوعي ين الر وس كانوا يساعدون الأفغان الش يوعي ين، لاحظت اهتمام الأفغان وسرور 

بينهم، وكان الوجود العربي  يزيد الأفغان قو ة  وإماان ا، وترتفع معنوي اتهم ارتفاع ا كبير ا، وكان من شد ة محب ة الأفغان للعرب 
م كانوا يعاملونهم كضيوف، فلم يكل فوا العرب بأي  مهام عسكري ة وقتالي ة، وكان الش باب العربي  يتأذ ى من ذلك  أنه 

ريدون العمل كمجاهدين، ولهذا فك رت في إنشاء مكان لاستقبال الإخوة العرب لإعدادهم للقتال، واستأذنت لأنهم ي
في إنشاء معسكر في منطقة قريبة  -ميلادية1984-هجرية  1404من أمير الاتَاد الإسلامي لمجاهدي أفغانستان عام 

ا للمعسكر في ذلك الوقت حوالي مائة أخ، وكان من الحدود حتى يتدرب الإخوة، وقد بلغ عدد الإخوة الذين انضمو 
هذا العدد قليل لأن الش باب العربي  تربّ  في بلاده على حياة بعيدة عن العزة الحقيقة بالجهاد والذ ود عن الد ين، وكان  

 كثير من الش باب يعتبر الجهاد نافلة  من الن وافل وأمر ا مندوبا. 
 

ص يف وبدأت الد راسة إذا بأكثر الإخوة الذين كانوا معنا انصرفوا عائدين إلى كان ذلك في الص يف، وعندما انتهى ال
ا دون العشرة أفراد، منَّ  أوطانهم يراجعون دراستهم، رغم أن  الذين حضروا من خير الإخوة، ولم يبقَ إلا  عدد قليل جد 

 الله علينا ووجدنا معسكر ا في )جاجي( داخل أفغانستان.
 

                                                             
1
 صحفي عربي في أفغانستان(.هذه الكلمة في الأصل أنها لقاء صحفي مفرغ قام بهِ الصحفي عصام دراز ووضعها في كتابه )انطباعات  
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نطقة )جاجي( داخل أفغانستان وذلك للت دريب، وكن ا ندر ب أنفسنا بالخبرات الموجودة لدينا، أنشأنا معسكر ا في م
واستمر  الحال على ذلك، وكن ا حوالي خمسين فرد ا، ولكن تكرر ما حدث في السابق، فمع الشتاء انصرف معظم 

 ف ار حتى يكون الدين كله لله.الموجودين، فلم يكن هناك وعي كامل بأهمية نصرة هذا الد ين، وضرورة قتال الك
 

أن عزمنا على البقاء في منطقة )جاجي( داخل  1407هـ وأوائل عام 1406بعد ذلك منَّ الله علينا في أواخر عام 
، وكن ا في ذلك الوقت أحد عشر شخص ا، ومعظمنا من المدينة المنو رة، مدينة الرسول  أفغانستان حتى لو كنا عدد ا قليلا 

الس وري  -أبو قتيبة-، وطالب عبد العزيز النجار -رحمه الله-، أذكر شفيق بن إبراهيم المدني -السلامعليه الصلاة و -
الحموي  المدني ، وأخونا أسامة بن ملا حيدر المدني ، وأخونا أبو معاذ الس عدي مقيم في المدينة وفلسطيني  الأفل، وأخونا 

نا عبده أحمد حمود عثمان، وأخونا علي الس وداني، وأخونا محمد بن أبو رجاء حس ان الأنصاري  من المدينة أيض ا، وأخو 
 عبد السلام المعروف بأبي أنيس، وأخونا أحمد حسين بخشي من سكان المدينة المنورة. 

 
كنا أحد عشر أخ ا، وكن ا نعمل في شق  الط رق، وإنشاء الأنفاق في بطن الجبال، وكذلك المخابئ؛ وذلك لحماية 

وأسامة حيدر لمتابعة الأمور العسكرية في المنطقة، ومما هو جدير  -رحمه الله-غان، ولكن نا كل فنا شفيق المجاهدين الأف
، كانوا قد تركوا دراستهم وحضروا -أكرمهم الله-بالذ كر أن  كل  هملاء الإخوة كانوا في حدود العشرين من العمر 

شفيق وأسامة حيدر أن  هناك جبل مشرف على مواقع العدو، للجهاد في سبيل الله، واستمر  الحال في العمل، وأخبرنا 
ا، فسألت عن سبب عدم  ا فعلا  منطقة خطيرة وحس اسة جد  وهو خالٍ من المجاهدين، وزرت هذه المنطقة فوجدت أنه 

القصف وجود مجاهدين في هذه المنطقة رغم أهميتها، فقيل لي إن الشتاء والثلوج تقطع الطرق، ويتوق ف الإمداد، ولكثرة 
 على تلك المنطقة.

 
كان في ني تنا أن يكون لنا مركز خاص  بالعرب ضمن المراكز التي نقوم بإنشائها، ولهذا قر رنا إنشاء مركز للعرب في هذا 
المكان، لم يبق إلا ثلاثة عندما بدأنا العمل، الأخ شفيق، والأخ أسامة ملا حيدر، وأنا، أم ا باقي الإخوة فكانوا إم ا في 

 ، أو في أشغال أخرى.إجازة
 

وكنا في ذلك الوقت في حاجة ماس ة لأي أخ يأتي معنا؛ نظر ا لوحشة المنطقة وبخعدها من المجاهدين الأفغان وقربها من 
 العدو، ولا ماكن أن يتيس ر لثلاثة فقط العمل والحراسة في نفس الوقت.

 
ين أسامة، ولكن منَّ الله علينا بأخ  ل مع الأخ شفيق و حاول أحد الإخوة أن يثنينا عن العمل، وكان في زيارة لنا، وحاو 

آخرين، وكانا متوج هين إلى جبهة أخرى داخل أفغانستان، وكان أحدهم اسمه أبو الذ هب مصري  من أفل سوداني ، 
قة وقبل أن يذهب حضر لي وقال: إننا نحب أن نبقى معكم، فسررت بذلك سرور ا عظيم ا، وأثناء تَر كنا للعمل في المنط
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التي أخذناها كان الطريق مكشوف ا وظاهر ا للعدو، فكان العدو يقصف علينا، فكن ا ننزل وننتشر من الس يارة ثم نتحرك 
 من جديد.

  
اخترنا المنطقة التي أخطلق عليها )مَـأْسَـدة الأنـصـار( فيما بعد، كانت هذه الفترة من أجمل أيا م الإنسان، حيث كنا 

دو، وفي نفس الوقت نقوم بإنشاء الط رق وحفر الخنادق، كنا نعيش في خيمة واحدة، وانضم مرابطين بالقرب من الع
إلينا الأخ ذبيح من أهل الط ائف واسمه محمد بن المبارك، كنا في خيمة واحدة، فلاتنا سوي ا، قراراتنا سوي ا، أكلنا في 

ان مخيف للطرفين، للعدو ولنا، وكان الفرد منا لا نفس المكان، وكنا نتناوب الحراسة، وكنا نشعر بوحشة شديدة لأن المك
يستطيع أن يبتعد كثير ا عن مركز الخيمة لأنها منطقة غابات موحشة، ناهيك عن قربها من العدو، فاستمرينا على ذلك 

بعة، الحال فترة طويلة ثم أرهقتنا الحراسة، فطلبنا أحد الإخوة فحضر أخونا فالح الغامدي، وازداد العدد فوفل إلى س
ومع ذلك كنا متفائلين ومستبشرين بأن يزيد عددنا، وبالفعل وفل العدد خلال شهرين إلى أربعين أخ، بعد ذلك 
جاءنا أخونا أبو حنيفة حسين عجيب، ثم جاء محمد الص خري وهو من الن اس الذين لم تكن لهم وقفة تردد، رأيته في 

فلاة الفجر وكان أبو حنيفة قد أخبرني بأن  هناك أحد الإخوة يريد  الحرم النبوي  وكنت عازم ا على الس فر، ورأيته بعد
 أن يذهب إلى أفغانستان، وأن  هذا الأخ يريد أن يكمل دراسته هذا العام ثم يحضر في الص يف. 

 
ا، وعلم واجبه، ترك الد راسة  التقيت بالصخري وتكل مت معه بضعة دقائق فانشرح فدره، وعزم على الذ هاب معنا غد 

 الش هادة والدنيا، ومكث معنا حوالي أربع سنوات إلى أن منَّ الله عليه بالاستشهاد في )جلال آباد(. و 
 

 اسم )مأسدة الأنصار(؟  اختيارنا واما عن
تشاورنا في تسمية الموقع، فاختار الإخوة عدة أسماء فانشرح الصدر باسم مأسدة وأخذنا هذا الاسم من بيت  فقد

 ، يقول بيت الشعر: -صلى الله عليه وسلم-، كان مادح الرسول -رضي الله عنهم-الش عر لأحد الص حابة 
 

عمِعخ بعضه بعض ا حرقِ  من سَرَّهخ ضرب ا ماخ
خ
 كمَعْمَعَةِ الإباءِ الم

زادِ وجِذْعِ الخنَدقِ  تخسنُّ سيوفخها فَـلْيأتِ مأسدة  
َ
 بيَن الم

 
 .يوم ا، ورجع بثلاثة وعشرين رجلا  من أنصار الدين، رجع أخونا أبو حنيفة لتحريض الش باب، فغاب عنا ثلاثة وعشرين 

 
ذلك الت ميز أسباب ا  واستمر  العدد في الز يادة، وكنا نشعر بأهمي ة هذا الت جمع، ويسألني الإخوة هنا، لماذا تمي زتم؟ فإن ل

كثيرة؛ حيث أن الأخ يأتي من بلاده والجهاد كده، فتجتمع عليه عدة أمور، منها الجهاد، والغربة في الل غة، والغربة في 
 الطقس والتضاريس، لهذا فإن  وجوده مع إخوانه يزيده فبر ا. 
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هـ أن هناك أخبار ا 1407وكن ا قد بدأنا نصل إلى مرحلة كبيرة ومتقدمة من إنشاء المأسدة، وسمعنا في شهر رمضان سنة 

، ولم تكن المعلومات كافية، وقمنا بحفر الخنادق، كن ا قد عزمنا على القيام بعملية ضد العدو في   14بتحر كات للعدو 
الدين حكمت يار في المنطقة، وحضر الشيخ سي اف، وعزمنا على القيام  رمضان تقريب ا، وكان القائد الأفغاني قلب

رمضان، وبدأنا ضرب المناطق التي تقع أسفل منا، وإذ بالر د يأتي إلينا من مناطق بعيدة براجمات  26بهجوم يوم 
و قد خط    ط لها، (، وكانت بداية المعركة الط ويلة التي استمرت لمدة ثلاثة أسابيع، وكان العد21الص واريخ )ب م 

ونحن لم نخط ط إلا لمعركة تدوم ليوم واحد، وكان هدف الهجوم تدمير هذه المواقع، وقفل طريق )جاجي( وهو من طرق 
 الإمداد الرئيسي ة لداخل أفغانستان. 

 
ومنها  رمضان أعنف أيام القتال، وكنا قد علمنا أن القو ات المتقد مة عددها حوالي عشرة آلاف جندي 29وكان يوم 

ثلاثة كتائب روسي ة وكذلك قوة كوماندوز روسية، حيث بدأ هجوم القوات الروسي ة والحكومي ة الأفغاني ة، وبدأت 
بابات إلى مرمى نيران المجاهدين، فلم ا دنوا جميع ا بدأنا باسم الله وكبر نا وأعطينا  بابات تتحرك وانتظرنا حتى اقتربت الد  الد 

، بدأ القصف عليهم في وقت واحد، وكنت أتابع –مدافع المجاهدين الأفغان العرب–المدافع الإشارة باللاسلكي لجميع 
 القصف من المرفد وشاهدت القذائف من فضل الله تسقط على الأعداء وتمز قهم.

 
، ولكن من فضل الله لم يخصَب أحد من الإخوة بسوء، واستمر هذا الحال إلى  استمر القصف عنيف ا وكانت الجبال تهتز 

المغرب، ورجعت من المرفد والتقيت بالأخ أبي عبيدة المصري، وهو من حفظة كتاب الله، ورأينا أن الر وس لن يسكتوا 
على هذه الضربة لهم، وتوق عنا أن يكون القصف أشد في اليوم الت الي، وقر رنا أن نرجع ثلاثين من الإخوة العرب إلى 

ا  .معسكر خلفي لنا، وكنا حوالي سبعين مجاهد 
 

وفي اليوم التالي حدث ما توق عناه، قصف عنيف منذ أول إشراقة للش مس، أفبح عدد الإخوة في المأسدة حوالي أربعين 
أخ ا، وكنت مع تسعة من الإخوة في كهف نطلق عليه )المتقدمة( وكان هذا الكهف فغير ا لا يتح مل القصف الثقيل، 

، وكنا قد اتفقنا على إشارة معينة وهي إطلاق وكانت طائرات العدو تقصف بقنابل زنة ألف رطل،  وكانت الجبال تهتز 
ثلاث طلقات إذا شعروا بأن هناك حصار ا من العدو للمعسكر، وإذا بنا نتلق ى مكالمة هاتفية من الأخ سيف الله المغربي 

ملابس القو ات الخاف ة من المرفد الأمان لمركز بدر، يقول أنه شاهد ما يقارب مائتي جندي من الجنود الروس يرتدون 
وهم يتسل لون باتجاه المعسكر، فأعطى الأخ إنذار بالخطر وهي ثلاث طلقات، وقمت بإبلاغ المركز الرئيسي 
للمجاهدين بأن العدو يتقدم لمحافرة المعسكر، وطلبت من الإخوة حمل الأسلحة والت قدم وكانوا تسعة وأنا العاشر، رغم 

مائتين، لم نكن عسكريين وكنا مدنيين، ولم يترد د أحد، فتقدموا أكرمهم الله، كل واحد  أنهم سمعوا أن المتقدمين حوالي
أخذ سلاحه وانطلقنا إلى الأمام، كن ا حريصين على أن نأخذ تبة بيننا وبين الكفار وهي تبة مرتفعة، وأثناء تَركنا كنت 
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ومعهم جهاز  –رحمه الله–ذبيح وأبو سهل المصري أوزع الإخوة، لكي لا يحدث التفاف علينا أثناء تَركنا، فتركت الأخ 
لا سلكي في مركز المتقدمة، ثم الأخ أبو حنفية ومعه بعض الإخوة أرسلته للميمنة، ثم تقد منا حتى وفلنا إلى القمة، ولم 

وانضم إلينا  يبق إلا ثلاثة: الأخ خضر وهو من المنطقة الشرقية، والأخ مختار وهو أيض ا من المنطقة الشرقية، وأنا معهم،
الأخ خالد كردي، وكنت قد طلبت منه أن يحضر لنا ماء وتمر وطلقات آر بي جي زيادة، فذهب وبقينا نحن الثلاثة، 
وماذا يفعل ثلاثة أمام مائتي كوماندوز ؟! ولكن الله ثب تنا نحن الثلاثة ولم نشعر بأي قلق أو خوف، سبحان الله! رغم أن 

 قوة تريد أن تأسرني أنا شخصي ا.عندي خبر ا مسبق ا بأن هذه ال
 

توز عنا على قمة هذه التبة بحيث كان كل منا يرى الآخر، والمسافة بين كل منا حوالي عشرة أمتار، وإذا طلبنا مدد ا من 
 الإخوة يستغرق ذلك حوالي ساعة ونصف لطول المسافة.

 
بين الأشجار يتكلمون. وكنا ننتظر المدد،  جاء خضر وقال لي: إن مختار سمع أفوات الروس تَت التبة وبالقرب منهم

ولم يصل المدد إلينا، وقد وفل الروس، فطلبت أن ننضم جميع ا ونصبح على القمة، وفي هذه اللحظة انضم إلينا خالد، 
ويأتي أيض ا أبو عبيدة. وكان أبو عبيدة قد رت ب مجموعة أخرى تذهب من جهة بدر وتتقدم أيض ا لملاقاة القو ات 

 مة.المتقد  
 

تقد منا لاتجاه الميسرة، وهم يتقدمون من الميمنة، ورأيناهم أسفل من ميمنتنا على تبة تسمى تبة الزهراني؛ لأن أحمد 
كان على هذه التبة عندما قتل، في هذه اللحظة وهم يتقدمون أخرجنا القنابل اليدوية، وكنت أول   -رحمه الله-الزهراني 

لرميها عليهم لأننا كنا أعلى منهم، فاقترح الأخ أبو عبيدة أن نبتعد حتى يصلوا جميع ا  من أخرج القنابل اليدوية استعداد ا
إلى منطقة الرمي، وفجأة يصل إلينا أربعة إخوة ولا واحد منهم يعرف حقيقة الموقف، وأثناء سيرهم باتجاهنا سمع الر وس 

ا، فلم يتوق عوا أن يكون في هذا المكان مجاهدين فوت أقدامهم على الحشائش بين الأشجار، فتوقفوا عن الت قدم وانتبهو 
وكانوا يتوق عون أن كل من في المأسدة جرحى نتيجة القصف الشديد لمدة خمسة أيام متوالية، عندما فوجئ الر وس بالحركة 

ا وجود انسحبوا ببطء دون أن نشعر بهم، لقد فوجئوا بوجودنا في هذه المنطقة المتقد مة عن موقع المأسدة ولم يتوقعو  ا أبد 
سلكي،  ، وواضح أنهم أخبروا -غنمنا جهازهم اللاسلكي هذا فيما بعد-أحد في هذا المكان، وسمعناهم يتكل مون باللا 

مدفعي تهم بوجودنا في هذه المنطقة، وكانت مدفعي تهم وهاوناتهم تقوم بالت مشيط أمامهم، وكنت أحمل القنبلة اليدوية في 
م بدأوا ينسحبون إلى الخلف حوالي مائتي متر، وفي هذه اللحظة انهمرت علينا قذائف يدي منتظر ا تقد مهم فوجدت  أنه 

 الهاون كالمطر، هاونات ثقيلة، ومن شدة القصف كان من المستحيل أن تستطيع أن تتكلم كلمة أو تكمل جملة.
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علينا بجزء من دقيقة بين القصف فتحر كنا  استمر هذا الحال من القصف الش ديد المرك ز لمدة ساعة تقريب ا، إلى أن منَّ الله
إلى أول نقطة في معسكرنا واتخذنا كمين ا لهم، ومن شد ة وكثافة القصف كانوا متأكدين أنه لا ماكن أن يكون هناك أي 
شخص على هذه التبة إلا قتيلا  أو جريح ا، فصعدوا إليها مطمئنين، فما إن فعدوا حتى بدأنا الض رب عليهم، فقختل 

منهم يقين ا وتراجع الباقي إلى الخلف، واستمر الحال على هذا المنوال وطلبوا مساعدة الط يران، وعاد الط يران  عدد
يقصف بعنف وشدة مع الص واريخ، وألقت الط ائرات قذائف دخان أتعبت الإخوة نفسي ا حيث خشينا أن تكون غازات 

 سام ة، ولكن كانت قنابل الد خان.
 

ا فازداد البأس علينا، فقر رنا الانحياز إلى موقع خلفي من شدة القصف، انحزنا في الل يل  واستمر القصف علينا شديد 
وبقيت مجموعة الإخوة العرب والإخوة الأفغان وسط المأسدة، ولكن من لطف الله أن وفل مدد من المجاهدين الأفغان 

وكانت قوة الكوماندوز تعتقد أن المعسكر خالٍ إلا قذيفة آر بي جي متوالية،  35وأطلقوا على قوة الكوماندوز الروسية 
من الجرحى، أعطى ذلك انطباع ا لدى الكوماندوز بأن ه لا زالت هناك قو ة كبيرة داخل المأسدة، فتوق فوا عن الهجوم، 

 لله.وبقوا مكانهم في الليل وهم يخشون الهجوم على المعسكر، رغم أن ه فعلا  لم تكن به قوة كبيرة، وهذا من فضل ا
 

، وكنا نتفق د الط ريق والمواقع،  وفي الص بح قسمنا الإخوة إلى مجموعتين، ووفلت المجموعة الأولى إلى المأسدة فعلا 
والمجموعة الثانية كانت متوقفة في منتصف الطريق، فطلبنا منهم الت قدم، كان العدو مستميت ا في الهجوم على الموقع، 

ا للمنطقة كل ها، اقترح أبو عبيدة أن يذهب هو وثمانية من الإخوة ويلتف ون حول القو ة الروسي ة فالموقع يعتبر مفتاح 
والشكوى –ويهاجمونهم من خلفهم، فقلت لأبي عبيدة: أن الميسرة خالية من يبقى فيها؟ وكنت مريض ا في تلك الفترة 

ة بأن أذهب إلى الميسرة .. فنظرت ، وكان يصعب عليَّ المشي على الأقدام لمسافة بسيطة، وإذ يفاجئني أبو عبيد–لله
أبو الوليد، وأخونا ياسين الكردي، وأخونا  -رحمه الله-إلى العدو، لم يبق معي إلا ثلاثة من الإخوة، أخونا محمد العتيبي 

 أسد الله.
 

هة في هذه الفترة جاءنا ضيف وهو الأخ أبو الحسن المدني، وكان في ذلك اليوم ضيف ا، فذهبنا نحن الخمسة إلى ج
الميسرة، كنا محاطين بالعدو، وتَر كنا إلى الميسرة والطلقات في بيت النار وكل واحد منا يده على زناد البندقي ة، وسرنا إلى 
أن وفلنا إلى النقطة المتقدمة جهة الميسرة .. حتى وزعت الإخوة ميمنة وميسرة وهم جميع ا خمسة، فكان أبو عبيدة 

ا، والميسرة كانت أخينا أسد الله ومعه جرينوف ومعه آر بي جي في الميمنة، وكان -رشاش متوسط-ت الميمنة رجلا  واحد 
، وكان ياسين الكردي ظهر ا لنا، وبقيت أنا في الوسط مع أبو الحسن المدني .. فما كدت أنتهي من توزيع الإخوة وإذا 

الغرفة المتقد مة، وكنا نحن خلف الغرفة، وبدأ  بنا نخفاجأ بأن  القو ة الروسي ة على مسافة سبعين متر ا من طرف المعسكر من
على الفور الاشتباك معهم بالسلاح الخفيف، ووجه نا الن يران إليهم، وطلبت من الأخ ياسين كردي ومعه أبو الوليد أن 

ن يتقد ما ويضربوا في المنطقة اليسرى حيث رأيتهم، وبدأ الرد  علينا بالأسلحة الكلاكوف، وفوت الكلاكوف ممي ز ع



 نخبة الإعلام الجهادي [12] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

فوت الكلاشنكوف، والكلاكوف معروف أنه تسليح القوات الخافة الروسية، أما الكلاشنكوف فهو تسليح الجنود 
 الأفغان الشيوعيين.

  
فوجئت قوة الكوماندوز بوجود مقاومة في أول أيام العيد، فأخزاهم الله، فبدأوا ينسحبون إلى الخلف، مجموعة تغطي 

متر ا حيث توقعت أن يكونوا قد  150ليد أن يطلقوا النار خلفهم بمسافة حوالي مجموعة، فطلبت من ياسين وأبو الو 
وفلوا إلى هذه النقطة، وكنت حتى هذه اللحظة أظن أن الهجوم من الميسرة ولكن عندما فعدت على قمة تبة لأتكلم 

وانفجرت طلقة الآر بي  باللاسلكي فوجئت بطلقة آر بي جي تأتي من اتجاه العدو ومن المحور الأوسط، ومر ت بجواري
 .-سبحانه وتعالى-جي بالقرب مني ولم يصبني منها أي شيء، وكأني  قد رميت بحفنة من الطين بفضل الله 

 
نزلت بهدوء وأخبرت الإخوة أن العدو موجود في المحور الأوسط وليس على الميسرة فقط، في هذه الأثناء كنت أحاول 

اف حول الروس بقيادة أبي عبيدة، اتصلت بهم مرار ا فلم تكن هناك أية إجابة، الاتصال بالمجموعة التي تَركت للالتف
فأفابني قلق شديد عليهم، وأوقفت الاتصال ولكن تركت الجهاز مفتوح ا، وفي هذه الأثناء بدأ العدو من جديد تمشيط 

بالخارج ليراقب المنطقة خوف ا من المنطقة بالهاونات والص واريخ، وبدأ قصف الطيران، وكن ا ننزل في الكهف ويظل أحدنا 
تقد م الر وس، وكن ا نراقب رمي المدفعي ة والهاونات، فإذا كان علينا بالض بط فكن ا ننزل في الكهف ولكن إذا ابتعد قليلا   
كنا نصعد، وهذه خبرة جديدة اكتسبناها من هذه المعركة، إن من الممكن أن يتقدم العدو تَت القصف؛ لأنه يتصل 

 متر أثناء قصف المدفعية والهاونات. 200ية ويستطيع نقل الضرب أمامه إلى مسافة بالمدفع
  

ظللت في قلق شديد على الإخوة الذين ذهبوا للالتفاف وإذا بصوت الجهاز يأتي كالماء البارد علينا حيث نادى الأخ 
ا، فقال أبو عبيدة: الله  أبو عبيدة وقال: "أبو القعقاع، هل تسمعني ؟" ، فأسرعت نحو الجهاز وقلت: نعم أسمعك جيد 

 وز الروس وهم الآن فرعى تَت أقدامنا، الله أكبر... أكبر، الله أكبر، أبشر ك بأننا قتلنا الكوماند
 

وانتشر التكبير إلى أن وفل الإخوة جميع ا، وانتشر الخبر وسررنا سرور ا عظيم ا بفضل الله، وكان الإخوة قد فاجأوا الروس 
العزمان المعروف  من الخلف أي من المنطقة التي كان لا ماكن أن يتخيلوا أن يأتي أحد منها، ولقد استطاع أخونا محمد

بمختار أن يقتل ستة منهم دفعة واحدة في ثانية واحدة، وبدأ اشتباك بالرشاشات والقنابل اليدوية وأد ى ذلك إلى انهيار 
معنويات الكوماندوز، فكان عدد الإخوة تسعة أشخاص فقط في مواجهة مائتي جندي! لكن مع الر عب لم يستطيعوا 

والغابات لم يستطيعوا أن يحدد وا عدد المهاجمين فأفابهم ذعر شديد، وقختل في هذا  تمييز القوة، ومع وجود الأشجار
الهجوم المفاجئ من الكوماندوز حوالي خمسة وثلاثين جندي ا وضابط ا، وفر  الباقي إلى مسافة بعيدة حوالي ثلاثة كيلو 

أفغانستان، وكان ذلك فضل من الله على مترات، وارتفعت معنويات المجاهدين ليس فقط في منطقتنا ولكن في كل أنحاء 
 الإخوة..
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كانت معارك )جلال آباد( هي أول وأكبر معركة يخوضها العرب، وكان الاختلاف بين معارك )جلال آباد( والمعارك 
الأخرى في أفغانستان في أن  المعارك الس ابقة كانت على مراكز وقلاع للعدو أما )جلال آباد( فهي إحدى المدن 

ة الكبرى في أفغانستان، بل هي أقرب مدينة إلى العافمة )كابول(، ولم يكن هناك خيار في معارك )جلال الرئيسي
حتى وفلت قوات المجاهدين  –آباد(، فبعد سقوط عديد من المواقع حول المدينة وسقوط حصونهم في يد المجاهدين 

ام ذلك إذا تركت كل هذا ورجعت فإنك ستخسر  ، استمات العدو في الدفاع عن المدينة، وأم–الأفغان إلى مطار جلال
كل المعركة، ولهذا بدأت معركة طويلة استمرت بعنف شديد لعدة أشهر متوافلة أخذ فيها الإخوة خبرات كبيرة لم 

 تتيسر لهم من قبل في أي معارك سابقة.
 

ير معركة طويلة لعدة أشهر مركز ا للعرب )مأسدة الأنصار(، وكان من الصعب أن تد 18كان عندنا حول )جلال آباد( 
وأن تكون القوة في حالة "شد " مستمرة، فأنت محتاج لإمداد وتموين مستمر، ومحتاج لذخائر في الوقت المناسب، 

 وفواريخ لراجمات الصواريخ، كذلك تم تكوين أجهزة لإخلاء الجرحى وحمل القتلى، نرجو من الله أن يكونوا شهداء..
بصفة مستمرة لرفد أي حركة من العدو لتوجيه النيران إليها، وازدادت خبرات الإخوة  وكذلك تواجد إخوة في المرفد

اه الهدف،  في استخدام الصواريخ والهاونات والمدفعية، وقد استخدموا الخرائط في القصف حيث يتم تَديد مسافة واتج 
الجديدة ظهرت معادن الإخوة والقصف عليه بواسطة "الإحداثيات" حسب الافطلاح العسكري، وأمام هذه التجربة 

 العرب وثبتوا وفبروا، وهذا أمر ليس بالسهل، وهو أن تبقى مشدود ا طيلة هذه الأشهر وفي قتال متوافل.
  

وقد كان الإخوة بفضل من الله أقدر المجموعات على سرعة الحركة؛ وذلك لتوفر وسائل نقل وأسلحة وذخائر، وز عنا 
وز عنا مجموعات قتال فكانت هناك مجموعة اقتحام مع القومندان خالد وهو من  السيارات على القومندانات، كذلك

أشهر القادة الأفغان في )جلال آباد(، وقد فتحت كثير من المواقع على يد هذا القائد، وكانت مجموعة الإخوة العرب 
كان هو الأفغاني الوحيد؛ من أبرز المجموعات، وفي بعض العمليات كان معظم مجموعة الاقتحام من الش باب العرب و 

 لأن معظم المجاهدين التابعين له قد استشهدوا في معارك سابقة.
 

على أيديهم  -سبحانه وتعالى-كذلك انضمت مجموعة من المجاهدين العرب إلى القومندان سازنور، وقد فتح الله 
 ها )مركز سراقة ومركز فخري(.بمشاركة الشباب العربي مراكز عديدة منها مجموعة تباب )فركند( والتي أطلق علي

 
بابات والمدر عات، وقد تم تدريب D.Cوقد غنم الإخوة العرب مدافع الميدان الثقيلة بعيدة المدى ) (، وكذلك بعض الد 

بابات في الهجوم الأخير الذي قامت  بابات، وقد استخدم الإخوة العرب الد  الإخوة على جميع هذه الأسلحة ومنها الد 
 يوعي ة ضد مواقع العرب، وغنموا في هذه المعارك دبابات جديدة.به القو ات الش  
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، م1989يوليو سنة  3الموافق -هـ 0914ذي الحجة سنة  10يوم  في كان ى مـواقـع العـرب في جـلال آبـادالهـجـوم علو 

وحصارهم وأسرهم حيث قام العدو بهجوم ضخم على مواقعنا وكان هدف هذا الهجوم هو تدمير مواقع الإخوة العرب 
أحياء، وكان سبب ذلك أن الإخوة العرب كانوا قد توفر لهم كمي ات كبيرة من الذ خائر اشتريناها من أسواق الس لاح في 
باكستان، لقد اشترينا حوالي ثلاثين شاحنة وقمنا بتخزينها، ولهذا تيس ر القيام بقصف شديد ومنظ م ضد تجمعات 

(، ففي أحد الأيام وفلت لنا أخبار عن وجود تجم عات كبيرة لقوات العدو، فقمنا الجيش الأفغاني  حول )جلال آباد
رجلا  من الهنود؛ وكانت حكومة )كابول( قد  70بقصف هذه التجمعات لمدة ثلاثة أيام على التوالي، قختل فيها 

الروسي، هذا مع العلم أحضرت قو ات هندي ة لتسد  الن قص الكبير في الجيش الأفغاني الحكومي، وبعد خروج الجيش 
 بوجود حوالي عشرين ألف روسي في أفغانستان حتى بعد الانسحاب.

  
وحدث نقص لدى قوات المجاهدين الأفغان في الذ خائر؛ لهذا كانت الذخيرة التي لدينا وسيلة للضغط، وقمنا بقصف 

ة أن مواقع العرب مصدر إزعاج مستمر طوال ثلاثة أسابيع على النقاط الحساسة للعدو، حتى شعرت القوات الحكومي
(، وضرب راجمات الص واريخ التي معنا، وكانتا D.Cشديد لهم، فاستمر  الط يران في ضرب مواقع مدافع الميدان )

راجمتين، وعندما لم ينجح في إسكات مدفعيتنا بضرب الطيران والصواريخ قام بقصف مواقعنا بالصواريخ سكود، ومن 
اريخ متوسطة المدى تطلق على المدن ، ولكنها استخخدمت ضد نا وضد  مواقع راجمات المعروف أن فواريخ سكود فو 

الص واريخ، وعندما فشلوا في ذلك كلفوا قوة ضخمة بالقيام بهجوم كبير على مواقعنا وتولى قيادة هذه القوة رجل اسمه 
ة )طورخم( وهي نقطة على الحدود رحيمي ونائبه قائد اسمه إسماعيل، وتع هدوا لنجيب بأن يصلوا بهجومهم إلى منطق

بين باكستان وأفغانستان، والمسافة بينها وبين )جلال آباد( حوالي تسعون كيلو متر ا وتقع على الطريق البري  الر ئيسي 
 بيشاور في باكستان(. –جلال آباد  –الذي يربط بين )كابول 

 
خاضها الشباب العربي بعد معركة )جاجي(  يوليو وكانت معركة شديدة، وكانت أخطر معركة 3وبدأ الهجوم يوم 

، إلا أنها أفعب لأن المناطق المحيطة )بجلال آباد( مناطق سهول، والسهول هي أرض المدر عات، 1407رمضان سنة 
 بينما المناطق الجبلي ة لا تقاتل فيها المدرعات بكفاءة.

 
الفجر، وقالت أن هناك دبابات تتقدم للهجوم  بدأ الهجوم بإرسال قوة تشغل ميسرتنا، فاتصلت بنا قوة الميسرة بعد

علينا، أرسلوا لنا بعض المدد، فأرسلنا لهم سيارتين وفيها مدد من الس لاح والر جال، واتصلت بنا القوة الموجودة بالميمنة 
بابات تتقدم نحونا، وكانت الميمنة قرب المطار )مطار جلال آباد(، والم سافة بين وقالت أن هناك مجموعة أخرى من الد 

مركز القيادة والميمنة حوالي خمسة كيلو مترات وطلبوا مدد ا، وطلبوا قصف القو ات المتقد مة بالص واريخ فحو لنا راجمة 
فواريخ في اتجاه الميمنة، وراجمة فواريخ تجاه الميسرة، وكان بين الميمنة والميسرة بعض الن قاط فات صلوا بنا وطلبوا المدد، 
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الأسلحة والقوة الاحتياطي ة التي كانت في المركز الرئيسي ، وكان كل ذلك خدعة من العدو، حتى  فأرسلنا إليهم بعض
 يهجم على مركز القيادة الرئيسي .. 

 
ا، وبعد فلاة -دبابة 27-فتقدمت إلينا حوالي كتيبة مدر عة  ، وكان الط يران في هذه الفترة يقصف المنطقة قصف ا شديد 

بعة فواريخ سكود، وكان اختيارهم ليوم الهجوم ذكي ا لأن ه كان أول أيام عيد الأضحى وهم الفجر كانوا قد أطلقوا س
 يعرفون طبيعة المجاهد الأفغاني حيث أنه يغيب عن أهله طول العام، ولهذا يحرص على قضاء العيد مع أهله. 

 
ا أو أقل ، وهجمت علينا  ا، وكنا  27تقدم العدو  نحونا، وكنا في المعسكر حوالي ثلاثين أخ  دبابة، فكان موقف ا فعب ا جد 

بابة الوحيدة التي كانت معنا قد نقلناها إلى قرب  من قبل أرسلنا القوة الاحتياطية إلى الميمنة والميسرة، والغريب أن الد 
بابة الثانية  سلناها إلى كنا قد أر   -62وكانت -الطريق الرئيسي خوف ا من أن يتقدم العدو  من الط ريق الر ئيسي، أما الد 

أقصى الميسرة، فتقد موا نحونا وما كان في أيدي القوة الباقية في مركز القيادة مدافع آر بي جي، حيث أفيب أحد رماة 
ا-ملم مضاد للدبابات، فأكرمه الله  75الآر بي جي ولم يبق في النهاية سوى مدفع  ، أخذ -وأرجو أن يتقبله شهيد 

ملم وحده!  75وقام شفيق بإطلاق النيران من المدفع  -فع في الحرب خمسة أفرادطاقم المد-المدفع شفيق ونصبه وحده 
وإطلاق النار من المدفع أفعب من الأسلحة الأخرى المضادة للدبابات الصاروخية، فلابد من وضع القذيفة في بيت 

د ة للدب ابات الص اروخي ة فلا يوجد النار وإطلاقها، ثم تفريغ طرف القذيفة الفارغ، ثم إعادة الت عبئة، أم ا الأسلحة المضا
 ظرف فارغ. 

 
لقد كان واضح ا من إفرار العدو  على محافرة الموقع وتطويقه رغبتهم في الإيقاع بالمجاهدين العرب أسرى، ولم تكن 

بابات الآر بي جي، فمدى الآر بي جي لا يزيد عن  كانت متر، ولهذا   300هناك مقاومة فع الة بالأسلحة المضاد ة للد 
بابات نيرانها علينا وهي مطمئنة على مسافة كبيرة، ولهذا قلت للإخوة لا تطلقوا الآر بي جي إلا بعد وفول  تطلق الد 

بابات إلى مسافة  بابات لهذه المسافة أطلق الإخوة القذائف، إلا أنها لم تكن ممثرة أمام  300الد  متر، وعند وفول الد 
اة الآر بي جي  من لغم كان مزروع ا من قبل، كانت الدبابات لا زالت تتقد م دبابة متقد مة، وقد أفيب أحد رم 27

نحونا، وفعلا  وفلت إلى أول تبة من تباب المركز الرئيسي وهي تبة فخرية، وكانت هذه التبة هي أول موقع لنا باتجاه 
متر فقط من ا،  400فة ملم، وكانت الدبابات على مسا 75يضرب عليهم بالمدفع  –رحمه الله–العدو، بدأ شفيق 

ا بالنيران.  وكانت تضرب علينا بمدفعيتها الأساسية بالإضافة إلى الر شاش ات، كانوا ماش طون المنطقة تمشيط ا شديد 
 

توز ع الإخوة العرب عندما تقدمت بعض المدرعات في الوادي القريب الذي يفصل بين التبتين في موقعنا، ونزل الجنود 
في الصعود إلينا، فقمنا بإطلاق نيران مدفع رشاش ثقيل جلاينوف، واستمر الأمر على هذا حوالي من المدرعات و بدأوا 

ا يستخدمه فرد واحد دبابة ونحن لا نملك إلا 27أربع ساعات، وهي مدة خيالية أمام   !مدفع ا واحد 
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ول من هذا الموقع إلى منطقة خلفية قريبة  ورغم هذا أنزل الله في قلوبهم الر عب، وأمام ذلك قر رنا الت حرُّف للقتال، والن ز 

كثيرة الأشجار والتباب، وهي نقطة ضعف للدبابات، وطلبنا من جميع النقاط أن يتحركوا إلى هذه المنطقة وهي جهة 
)ثمر خيل(، وتم إبلاغ المجاهدين الأفغان بالوضع، تقدم العدو إلى موقعنا لاحتلاله، وبفضل من الله لم يكن به أحد، 

أن  -سبحانه وتعالى-تشهد شفيق وهو على مدفعه بنفس الهيئة التي تمن اها، وعلى نفس الص فة، ونرجو من الله فقد اس
ا  –رحمه الله–يقبله من الشهداء، لقد كان شفيق  أحد الث لاثة الذين من  الله عليهم بتأسيس المأسدة، لقد تأث رت جد 

 باستشهاد شفيق.
 

دة تقد م العدو بجرأة، وتم  فد  الهجوم طيلة هذه الأي ام، وكذلك قاوم الإخوة الذين كانوا عندما انتقلنا إلى المنطقة الجدي
ا، درجة الحرارة وفلت فيه إلى  درجة مئوية  54على الطريق الرئيسي هذا إلى أن جاء اليوم العاشر وكان يوم ا حار ا جد 

غرب بساعة، واستطاع أخونا يعقوب أن يدمر دبابة في منطقة )جلال آباد(، عندما تقد موا قمنا بهجوم معاكس قبل الم
ملم، وتم تدمير دبابة أخرى حيث أطلق عليها أحد المجاهدين فاروخ ميلان واستمرت الاشتباكات إلى  82بمدفع 

 منتصف الليل.
  

عد إليها أخونا قام الإخوة بعد الفجر بتفق د مواقع العدو، فإذا بهم يجدون ثماني دب ابات سليمة تركها العدو  وهرب، فص
بابات، وتبادلوا  فالح الغامدي  المعروف باسم حمزة، ومعه أمير الفتح وهو مصري ، وكانوا مدر بين من قبل على الد 
إطلاق النار مع العدو، واستطاعوا أن يحصلوا على دبابة من العدو بعد أن تبادلوا النيران وقادها الأخ حمزة إلى موقع 

 )الزهراني(.
 

دبابة غنائم، كان  20دبابة بين غنائم ومدمر، كان منها أكثر من  42لعدو كبيرة، فقد تم تدمير كانت خسائر ا
، وكانت هذه المعارك نهاية لسلسة معارك )جلال آباد(، 62نصيب العربي منها خمس دبابات غنيمة منها دبابتان ت 

وات الحرب في أفغانستان، نسأل الله أن والتي سقط فيها من الشهداء العرب ما يفوق عدد الذين استشهدوا طوال سن
 يتقبلهم شهداء..



 نخبة الإعلام الجهادي [17] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 محاضرة بعنوان: 

 حال الجهاد

 
 مقدم المحاضرة:

 
الحمد لله رب العالمين، والصلاة والسلام على إمام المجاهدين وقائد الغر المحجلين محمد بن عبد الله فلوات الله عليه، 

 وبعد:
 

كتاب الله وسنة نبيه محمد بن عبد الله فلوات الله وسلامه عليه، وأفضل   إنها لليلة مباركة نجتمع فيها على مدارسة
مدارسة يتدارسها المسلمون اليوم هي ما يعيشه المسلمون في واقعهم وما يلمسونه يوما  تلو يوم والمسلمون في جميع أنحاء 

 العالم يعيشون القهر والإذلال سنينا  طويلة.
 

 إلا وانهالت الممامرات تَاك ضد هذا الإسلام. وما إن أتى الفجر وبدأ شعاعه يبزغ
 

بدأ بصيص النور يظهر من هناك، من جبال الهندكوش، من أرض الجهاد، من أرض خراسان المسلمة، من أفغانستان 
 بدأ بصيص النور يظهر من هناك، ونسأل الله عز وجل أن يشع على الأمة بأكملها.

 
العظيم يتفضل الأخ أسامة بن محمد بن لادن أحد الإخوة المجاهدين في سبيل حول هذه الممامرات، وحول هذا الجهاد 

يتفضل مشكورا  مأجورا  في تبيين الوضع الحالي  -نحسبه كذلك ولا نزكي على الله أحدا  -الله في أرض أفغانستان المسلمة 
 عنا خير الجزاء.للجهاد في أفغانستان وما مار به المجاهدون، فليتفضل مشكورا  مأجورا  جزاه الله 

 
 الشيخ أسامة بن لادن:

 
إن الحمد لله نحمده ونستعينه ونستغفره، ونعوذ بالله من شرور أنفسنا ومن سيئات أعمالنا، من يهده الله فلا مضل له 

 ومن يضلل فلا هادي له، وأشهد أن لا إله إلا الله وحده لا شريك له وأشهد أن محمدا  عبده ورسوله.
 

 أما بعد:



 نخبة الإعلام الجهادي [18] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 
الحمد لله الذي رفع مكانة الجهاد ورفعه وسماه بـ"ذروة سنام هذا الدين" فله الحمد والمنة سبحانه وتعالى، ومدح الجهاد 

ليقف  -رضي الله عنهم-وفي مواقف السلف والصحابة  صلى الله عليه وسلموأهله حتى إن الناظر المتأمل في كتاب الله وفي سنة رسوله 
التي ترغ ب في الجهاد وتَض  عليه، وكذلك التي تتوعد المثبطين عن  مشدوها  أمام حشد هائل من الآيات والأحاديث

 الجهاد والقاعدين فنرجو الله سبحانه وتعالى أن نكون من المجاهدين.
 

وهخمْ وَاقـْعخدخواْ لَهخمْ كخلَّ فإَِذَا انسَلَخَ الَأشْهخرخ الحخْرخمخ فاَقـْتخـلخواْ الْمخشْركِِيَن حَيْثخ وَجَدتمُّخوهخمْ وَخخذخوهخمْ وَاحْصخرخ والحمد لله القائل:}
 .{مَرْفَدٍ فإَِن تاَبخواْ وَأقَاَمخواْ الصَّلَاةَ وَآتَـوخاْ الزَّكَاةَ فَخَلُّواْ سَبِيلَهخمْ إِنَّ الل هَ غَفخورٌ رَّحِيمٌ 

 
ماانية فقال والحمد لله الذي رفع مكانة هذا الجهاد وذكره في القرآن الكريم بأحسن الصفات القرآنية وأجمل النعوت الإ

 في المجاهدين مبشرا  لهم:
 

بأنهم الصادقون، وأنهم المممنون حقا ، وأنهم لهم المغفرة والرزق الكريم، وأنهم المحسنون، وأنهم الفائزون، وأن لهم الخيرات، 
نهم المتقون، وأنهم المفلحون، وأنهم الخالدون في جنات النعيم، وأنهم المبشرون برحمة الله ورضوانه، وهم أهل الفضل، وأ

وأثبت لهم محبته سبحانه وتعالى في القرآن الكريم فهنيئا  لهم، وأنهم الناجون من العذاب الأليم، وأنه لن يضل أعمالهم 
 وسيهديهم ويصلح بالهم، ويدخلهم الجنة عرفها لهم.

 
 فهنيئا  لهم، هنيئا  لهم، وطوبّ لهم، اللهم اجعلنا من المجاهدين يا أرحم الراحمين.

 
مثبت ا ففة -قول سبحانه مثبت ا لهم هذه الصفات العظيمة في القرآن العظيم بعد أعوذ بالله من الشيطان الرجيم وي

وَالَّذِينَ آمَنخواْ وَهَاجَرخواْ يقول سبحانه: } -الإماان الحق وأعظم بها من ففة فالإماان الحق هو الركن الأول في هذا الدين
، أثبت ففة الإماان الحق {وَالَّذِينَ آوَواْ وَّنَصَرخواْ أخولـَئِكَ هخمخ الْمخمْمِنخونَ حَق ا  لهَّخم مَّغْفِرةٌَ وَرزِْقٌ كَرِيمٌ وَجَاهَدخواْ في سَبِيلِ الل هِ 

 للمجاهدين والمهاجرين في سبيل الله.
 

بعد أن ذم المنافقين القاعدين  صلى الله عليه وسلموكذلك يقول سبحانه مثبت ا لهم الخيرات ومثبت ا لهم ففة الفلاح مستثني ا خير الناس 
لـَكِنِ الرَّسخولخ وَالَّذِينَ ، }{رَضخواْ بأَِن يَكخونخواْ مَعَ الْخوََالِفِ وَطخبِعَ عَلَى قخـلخوبِهِمْ فَـهخمْ لَا يَـفْقَهخونَ عن الجهاد، قال سبحانه: }

 .{وْلـَئِكَ هخمخ الْمخفْلِحخونَ مخ الْخيَـْراَتخ وَأخ آمَنخواْ مَعَهخ جَاهَدخواْ بأَِمْوَالهِِمْ وَأنَفخسِهِمْ وَأخوْلـَئِكَ لَهخ 
 

 شهادة من رب العالمين بأن المجاهدين هم المفلحون وأن لهم الخيرات.



 نخبة الإعلام الجهادي [19] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 
زخ أَعَدَّ الل هخ لَهخمْ جَنَّاتٍ تَجْريِ مِن تََْتِهَا الأنَْـهَارخ خَالِدِينَ فِيهَا ذَلِكَ الْفَوْ ويقول سبحانه تكملة في الآية التي تليها: }

 .{الْعَظِيمخ 
 

اَ الْمخمْمِنخونَ الَّذِينَ آمَنخوا باِللَّهِ وَرَسخولهِِ ويقول سبحانه مثبت ا ففة الصدق للمجاهدين، أعوذ بالله من الشيطان الرجيم: } إِنمَّ
 ، فهنيئا  لهم.{صَّادِقخونَ ثمخَّ لمَْ يَـرْتاَبخوا وَجَاهَدخوا بأَِمْوَالهِِمْ وَأنَفخسِهِمْ في سَبِيلِ اللَّهِ أخوْلئَِكَ هخمخ ال

 
بُّ الَّذِينَ يخـقَاتلِخونَ في سَبِيلِهِ فَف ا  كَأنَّـَهخم بخنيَانٌ ويثبت محبته سبحانه وتعالى لهم فيقول في سورة الصف: } إِنَّ اللَّهَ يحخِ

 .{مَّرْفخوصٌ 
 .{الْمخمْمِنِيَن إِذْ يخـبَايعِخونَكَ تََْتَ الشَّجَرةَِ لَقَدْ رَضِيَ اللَّهخ عَنِ ويثبت رضاه لهم ورضاه عنهم سبحانه وتعالى حيث يقول: }

 فهذا غيض من فيض من الآيات التي نزلت في مدح المجاهدين.
 .{يخـبَشِّرخهخمْ رَبّـُهخم بِرَحْمَةٍ مِّنْهخ وَرضِْوَانٍ وَجَنَّاتٍ لهَّخمْ فِيهَا نعَِيمٌ مُّقِيمٌ ويبشرهم سبحانه: }

  
 –اسمعوا إلى هذا الحديث- صلى الله عليه وسلمفي الأحاديث الصحيحة، فمما ورد في ذلك قوله  صلى الله عليه وسلموكذلك ما ورد في سنة رسول الله 

، وورد بعدة روايات صلى الله عليه وسلم"، حديث فحيح عن رسول الله مقام الرجل في الصف خير من عبادة ستين سنة: "صلى الله عليه وسلميقول 
 ".ف خير من عبادة ستين سنةساعة في الص"، "قيام ساعة في الصف خير من عبادة ستين سنةمنها: "

 
 فالحمد لله على ما من  به علينا من هذا الفضل العظيم.

 
في الحديث الذي يرويه أبو بكر بن أبي موسى الأشعري، يقول كنا بحضرة العدو فقال أبي سمعت رسول الله  صلى الله عليه وسلميقول 

با موسى أأنت سمعت ذلك من "، فقام رجل رث  الهيئة، فقال: "يا أإن أبواب الجنة تَت ظلال السيوفيقول: " صلى الله عليه وسلم
 ؟" قال: "نعم"، فذهب وقرأ على قومه السلام وكسر جفن سيفه، وذهب يقاتل حتى قتل.صلى الله عليه وسلمرسول الله 

 
في وسط الصفوف يحضرون مع المجاهدين  -رضي الله عنه-فقد كان العلماء وعلى رأسهم إمام المحدثين أبو هريرة 

 يحرضونهم على القتال ويعلمونهم أمور دينهم.
 

وكذلك قال عليه الصلاة والسلام لرجل حرس المسلمين ليلة كاملة من أولها إلى الصباح ما نزل من على ظهر فرسه إلا 
 .صلى الله عليه وسلم"، قد أوجبت فما عليك ألا تعمل بعدها: "-لحرس ليلةٍ واحدة فقط - صلى الله عليه وسلملصلاة أو قضاء حاجة، قال له 

 



 نخبة الإعلام الجهادي [20] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 "، نرجو الله أن ماحو ذنوبنا وخطايانا.ء الخطاياإن السيف مح اوقال عليه الصلاة والسلام في الحديث الحسن: "
 

والذي نفس محمد حديث فحيح رواه الإمام مسلم: " -اسمعوا يا إخواني لهذا الحديث-وقال عليه الصلاة والسلام 
وهو الصادق المصدوق والذي لا ينطق  ".بيده لولا أن يشق على المسلمين ما قعدت خلاف سرية تغزو في سبيل الله

 أنه ما كان ليقعد خلاف سرية تغزو في سبيل الله. صلى الله عليه وسلمعن الهوى يقسم 
 

 ؟صلى الله عليه وسلمأين هذه الروح التي تتشوق إلى الجهاد كما يتشوق 
 

وفي  صلى الله عليه وسلموهذه أحاديث فحيحة، فما الذين أفابنا حتى اث ـاقلنا ولم نعد نجد هذه الروح التي كانت تسري في رسول الله 
 ته وهي الشوق إلى الجهاد.فحاب

 
 ويكفي أن تعرفوا أجر الشهيد وما يجده في الدنيا أنه لا أحد يتمنى الرجوع إلى الدنيا إلا الشهيد لما يجد من الكرامة.

 
 فلماذا لم نأخذ مواقعنا إلى الآن بين خنادق الجهاد والمجاهدين رغم هذا الفضل العظيم؟

 ؟صلى الله عليه وسلملماذا لا نقتدي برسول الله 
 لم نجد هذا الحنين إلى الجهاد في خيار هذه الأمة؟لماذا 

 لمَ لْم نجده في أبنائنا؟
 ولمَ لْم نجده في علمائنا؟

 لماذا كل هذا البعد عن الجهاد، عن ذروة سنام الإسلام؟
 لما هذا الإهمال لأمر الله، لآيات الجهاد وأحاديث الجهاد؟

 
انسَلَخَ الَأشْهخرخ الحخْرخمخ فاَقـْتخـلخواْ الْمخشْركِِيَن حَيْثخ وَجَدتمُّخوهخمْ وَخخذخوهخمْ فإَِذَا ويقول الله سبحانه وتعالى كما ذكرت لكم: }

 .{يلَهخمْ إِنَّ الل هَ غَفخورٌ رَّحِيمٌ وَاحْصخرخوهخمْ وَاقـْعخدخواْ لَهخمْ كخلَّ مَرْفَدٍ فإَِن تاَبخواْ وَأقَاَمخواْ الصَّلَاةَ وَآتَـوخاْ الزَّكَاةَ فَخَلُّواْ سَبِ 
 هذا خطاب موجه للمممنين، فلما يا إخوتي لا نجد هذه الروح تسري فينا؟

 نذكر أهمية الجهاد: –رضي الله عنهم–وإليكم موجز ا مختصر ا من مواقف الصحابة 
 

مكث عشر سنين في المدينة بعد أن أذن الله بالقتال وقد خرج في سبع وعشرين غزوة، وما يقارب ستين  صلى الله عليه وسلمفرسول الله 
 سرية.

 



 نخبة الإعلام الجهادي [21] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

، في كل بضع وأربعين يوما  إما غزوة وإما سرية، عشر سنين صلى الله عليه وسلمأي أنه في العشر سنوات كان هناك من مدينة رسول الله 
من أولها إلى آخرها جهاد  صلى الله عليه وسلموالمسلمون في جهاد دائم بل أشد من ذلك؛ فالخلافة الراشدة التي أخبرنا عنها رسول الله 

 دائم.
 

أنفذوا بعث أسامة أنفذوا يخرج عافبا  رأسه ينبه المسلمين إلى أهمية الجهاد: "وهو على فراش الموت  صلى الله عليه وسلمهذا رسول الله 
 ".بعث أسامة

 
فالجهاد جزء أفيل من هذا الدين ملازم لحياة الأمة الإسلامية في جميع أطوار حياتها منذ شرع الجهاد، ليس حالة 

 طارئة.
 

يوم أن استلم الخلافة ارتدت  -رضي الله عنه-بكر ولا أدل من أن أسرد لكم أحداث الخلافة الراشدة، ثم هذا أبو 
الجزيرة، فلما ارتدت عزم أنه ليجاهدن الناس، ليجاهدنهم حتى ترجع إلى ظل الإسلام، فأرسل الخيل في إثر الخيل 

 والجنود في إثر الجنود، والألوية حتى أعاد الجزيرة بأكملها إلى الإسلام.
 وماذا بعد ذلك؟

 
، جمع المبشرين بالجنة وأخبرهم على عزمه أنه يريد أن يغزو الروم وهم في ديارهم، فاسمعوا إلى صلى الله عليه وسلمجمع فحابة رسول الله 
وإلى السلف الصالح الذي نقتدي به، فقال عمر: يا خليفة رسول الله ما تسابقنا إلى خير  صلى الله عليه وسلمخير فحابة رسول الله 

 د عزمت على هذا الأمر وجئت لأخبرك به.قط إلا وسبقتني إليه، أفبت أفاب الله بك سبيل الرشاد، فوالله إني ق
أبو بكر وعمر يتسابقون إلى الجهاد، ويعزمون على قتال الكفار كما أمرهم الله  صلى الله عليه وسلمالله أكبر، خير الناس بعد رسول الله 

 سبحانه وتعالى.
 

 فإن لم نقتدِ بهملاء فبمن نقتدي؟
نود الإسلام في الغزو في القتال سبيل الله، إلى أن من أولها إلى آخرها وج -رضي الله عنه-ثم بعد ذلك خلافة أبي بكر 

جاءه الأجل وهو على فراش الموت قال: "علي بعمر"، فلما جاء عمر قال: "اسمع يا عمر ما أقول لك ثم اعمل به، 
 إني لأرجو أن أموت من ليلتي هذه من يومي هذا فإذا مت فلا تمسين حتى تندب الناس مع المثنى".

 
 أمة جهاد..

 



 نخبة الإعلام الجهادي [22] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

ويبقى في خلافة المسلمين أميرا  للمممنين ما يقارب اثني عشر سنة من أولها إلى  –رضي الله عنه–يستلم الخلافة عمر ثم 
آخرها تلك الخلافة الراشدة الذين نحن لهم تبع، كانت جيوش الإسلام في بلاد الشام وفي بلاد العراق تدخل الناس في 

 أبوا فالجزية، فإن أبوا فالسيف كما حصل في بلاد الشام. دين الله أفواجا  يعرضون عليهم الإسلام فإن
 

 .صلى الله عليه وسلمفهذه هي الخلافة الراشدة التي ينبغي أن نتبعها لأمر رسول الله 
 

اثنا عشر سنة، لم يكن لعمر هم أكبر من أن يخرج خارج المدينة يتلقى الركبان يسألهم عن أخبار الجهاد وعن أخبار 
 فارس.الجيوش الإسلامية في بلاد الشام و 

 
فاَقـْتخـلخواْ هذا سلفنا الصالح إن كنتم فادقين في الاتباع والاقتداء، من أول يوم أنزل فيه قول الله سبحانه وتعالى }

 ، إلى أن التحق جميع الخلفاء الراشدين بالله سبحانه وتعالى والأمة في جهاد متوافل.{الْمخشْركِِيَن حَيْثخ وَجَدتمُّخوهخمْ 
 

 سيرة السلف الصالح رضي الله عنهم. فعوا جيدا  كيف كانت
 

إلى أهل اليمن يستنصرهم  -رضي الله عنه-وبعد ذلك في خلافة أبي بكر وفي خلافة عمر أرسل إلى الناس أبو بكر 
 للجهاد، ومما جاء في خطابه بعد أن حرضهم على الجهاد: "واعلموا أن الله لم يرض لكم القول بغير عمل".

 
أن الفرس قد اجتمعوا على يزدجرد واتَدت كلمتهم، قال: "والله لأضربن ملوك  –الله عنهرضي –وأما عمر لما بلغه 

فأرسل إلى جميع عماله في الجزيرة، خاطبهم ألا تدعوا أحدا  في ربيعة ومضر،  -فانتبهوا إلى فعله-الفرس بملوك العرب 
دة أو ذا شرف وبسطة إلا أرسلتموه طوعا  أو  ولا من حلفائهم ممن كان ذا رأي أو فارسا  أو شاعرا  أو خطيبا  أو ذا نج

 كرها ".
 

وإنما أريد أن أخؤكد لكم أن هذه  –رضي الله عنهم–فقتال الروم والفرس ليس بالهزل، هكذا تعلمنا من خلفائنا الراشدين 
 أدل مما ذكرت الأمة أمة جهاد، وأن الجهاد جزء أفيل من هذا الدين ملازم لحياة هذه الأمة في جميع أطوار حياتها، ولا

 .صلى الله عليه وسلملكم، وهو غيض من فيض وقليل من كثير فارجعوا عباد الله إلى دين الله واتبعوا سنة رسول الله 
 

وقد يطول بنا الحديث لأهمية الموضوع وسنذكر أحوال الجهاد في هذا العصر الحاضر وما يخطط له الكفار ولكن سنصبر 
 إن شاء الله حتى ننهي موضوعنا.
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للجهاد، نماذج مختصرة، و إلا فالسيرة ملأى بحوادثهم رضي الله عنهم، في الحديث  صلى الله عليه وسلمفحابة رسولنا وأذكر لكم شوق 
الصحيح في البخاري ومسلم وهذه رواية مسلم، يروي الحديث أنس بن مالك يقول: "غاب عمي أنس بن النضر عن 

" تأثر كيف لم يقاتل أعداء الله وكيف لم فشق عليه ذلك-انتبهوا لما بعد هذا-الكفار  صلى الله عليه وسلمأول قتال قاتل فيه رسول الله 
يذد عن هذا الدين، "فشق عليه ذلك"، فالمهم مما في الحديث يقول سعد بن معاذ في الحديث: فرأى أنس بن النضر 
سعد بن معاذ، فقال: إلى أين يا سعد بن معاذ ؟ الجنة ورب الكعبة أو الجنة ورب النضر إني لأجد ريحها من دون 

 أحد.
 

أن يشممه رائحتها هنا في  -رضي الله تعالى عنه-لتي وعدنا الله سبحانه وتعالى، من  على هذا المجاهد الصحابي فالجنة ا
 المدينة دون أحد.

 
 وفي رواية أخرى: "واها  لريح الجنة، إني لأجدها من دون أحد"، أويجد الريح رضي الله عنه!

 عليهم ألا يجاهدوا في سبيل الله.، يتطلعون إلى الجنة ويشق صلى الله عليه وسلمفهكذا كان فحابة الرسول 
 

كاد أن   صلى الله عليه وسلم"، أي أنه لولا أن أشق على المسلمين ما قعدت خلاف سرية تغزو في سبيل اللهوكما مر معنا الحديث: "
والذي نفس محمد بيده لوددت أن أغزو في مقسما : " صلى الله عليه وسلميقضي معظم سنوات المدينة في الجهاد، ثم يكمل الحديث 

 صلى الله عليه وسلمأن يقتل في سبيل الله، أي أن يكون شهيدا ، وهو من هو  صلى الله عليه وسلم". يود فأقل، ثم أغزو فأقتل سبيل الله فأقتل، ثم أغزو
 فاحب الشفاعة العظمى والذي غخـفر له ما تقدم من ذنبه وما تأخر ومع هذا يتمنى أن يقتل في سبيل الله!

 
من السماء عن الأرض ومع هذا  ليعلمنا أهمية الجهاد، وأهمية الشهادة في سبيل الله، وهو الذي بقتله ينقطع الوحي

، أنه صلى الله عليه وسلميتمنى أن يقتل شهيدا ، وكفى المجاهد فضلا  وذخرا  عند الله سبحانه وتعالى هذا الحديث الذي ذكره رسول الله 
، لعظيم مكانة المجاهد صلى الله عليه وسلمالمفتدى بأمهاتنا وآبائنا يفتدي المجاهد بنفسه وبأمه وأبيه، هو المفتدى  صلى الله عليه وسلمتمنى الشهادة، وأنه 

رضي الله -بأمه وأبيه، كما فح عنه في الحديث الذي عن عائشة بنت سعد، وفي عدة روايات يقول لسعد  يفتديه
فداك أبي وأمي يا رسول الله، يفتدي المجاهدين في  ،"ارم سعد فداك أبي وأمييوم أحد عندما حمي الوطيس: " -عنه

 سبيل الله كما افتدى الزبير بن العوام في غزوة الأحزاب.
 

يننا، وهذا منهج السلف الصالح، وما كان هذا ليعطل أمور الدين، فمن يدعي أن الجهاد يعطل أمور الدين فقد فهذا د
 افترى على الله فرية عظيمة، وقد افترى على الخلفاء الراشدين، وجاء بشيء منكر مبتدع ما أنزل الله به من سلطان.
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دائما ، فيها العلم وفيها بناء المساجد وفيها إفلاح الدين والدنيا فانتشر الدين وانتشر العلم وكانت حياة الأمة جهادا  
كأبي هريرة   -رضي الله عنهم-فأمور الدين لا تتناقض ولا تتعارض، فكما ذكرت لكم كان العلماء من الصحابة 

اط والجهاد وكعبادة بن الصامت في جيوش المسلمين يعلمون الذين يدخلون في دين الله، يعلمونهم دينهم في أرض الرب
وما أجمل أن يجتمع للمسلم جهاد ورباط في سبيل الله وطلب للعلم والخيرات، نرجو الله أن مانَّ علينا بذلك وأن يحرض 

 علماء هذه الأمة حتى يرفعوا راية الجهاد ونكون لهم تبعا  يعلمون الناس أمور دينهم بإذن الله.
 

انه فلينظر هل يجد هذا الشوق الشديد كما وجده فحابة رسول وأقول يا إخوان: من أراد أن يتعرف على حقيقة إما
، كما شق على أنس بن النضر، وكما أثبت الله سبحانه وتعالى من فوق سبع سموات شوق الصحابة يوم تبوك صلى الله عليه وسلم

مْعِ ما يحملهم به: } صلى الله عليه وسلمعندما لم يجد رسول   .{تَـوَلَّواْ وَّأعَْيخـنخـهخمْ تَفِيضخ مِنَ الدَّ
 أنفسكم؟هل تجدون هذا في 

 فإن كنتم تجدونه فاحمدوا الله وسيروا على بركة الله إلى أرض الجهاد.
 

وإن لم يكن كذلك، فابذلوا جهدكم ونقوا أنفسكم هنا وفي أرض الرباط فإن الله قد قال أنه ماحص الذين آمنوا في 
، نرجو الله أن نكون {آمَنخواْ وَمَاْحَقَ الْكَافِريِنَ  وَليِخمَحِّصَ الل هخ الَّذِينَ الجهاد، قوله سبحانه وتعالى في سياق آيات الجهاد: }

 من الذين آمنوا.
 

وإن كانت الأخرى؛ أننا لا نجد هذه الروح الإسلامية والأخوة الإسلامية وروح الجهاد، فلم نجد في أنفسنا للجهاد مطلبا  
 ولا عن القعود مهربا  ولا ننصر مسلما  ولا مستضعفا  فالحال خطيرة جدا .

 
لكن لن أسألكم عن الأعذار فالأعذار كثيرة في واقع عشناه، معظم العالم الإسلامي عاشه وهو متأثر تَت ضعف و 

 الاستعمار.
 

فإن لم نجد ذلك رغم هذه الآيات الواضحة وسيرة السلف الصالح والأحاديث الصحيحة بأن الجهاد جزء ملازم ثم نجد 
هاد والجفاء شديد مع ذروة سنام الإسلام فإليكم الأسباب، وأهم الأسباب، في واقعنا اليوم أننا بعيدون جدا  مع هذا الج

ولن نسأل عن الأعذار لأنه ولا حول ولا قوة إلا بالله قد كثرت وتفنن الناس في استخراجها وهم لا يعلمون أن هذه 
 من أشد الصفات التي وفف الله سبحانه وتعالى بها المنافقين.

 
وأرجو الله أن يعيذنا وإياكم من أن نتشبه بهم، فكثرة الأعذار من ففات المنافقين، يقول فإياكم وأن تتشبهوا بهم، 

 .{وَجَاء الْمخعَذِّرخونَ مِنَ الَأعْراَبِ ليِخـمْذَنَ لَهخمْ وَقَـعَدَ الَّذِينَ كَذَبخواْ الل هَ وَرَسخولَهخ سبحانه ذامًّا لهم: }
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 لا نكون ممن كذب الله ورسوله.المعذرون كثيرو العذر والأعذار، نرجو الله أن 

 { أرجو الله أن لا تصيبكم هذه الآية وأن لا يكون فينا منافق.وَقَـعَدَ الَّذِينَ كَذَبخواْ الل هَ وَرَسخولَهخ }
 فما سبب قعودنا عن الجهاد وتشبهنا ببعض ففات المنافقين؟

 
 أسباب كثيرة ولكن من أهمها:

إلى أقصاه، من مشرقه إلى مغربه، استعمر ودخله الغزو الفكري، بل إن هذا  أن هذا العالم الإسلامي بأجمعه من أقصاه
العالم الإسلامي بأجمعه لم ينجخ من الاستعمار المباشر بأجمعه إلا شمال اليمن وبلاد الحرمين فمكث الاستعمار في كثير 

مد المقاومة من بلاد المسلمين خمسين سنة وبعضها مائة سنة بل بعضها قرنين من الزمان، فبذل جه ده على أن يخخ
 المسلحة وهي عند المسلمين تسمى بالجهاد فبذل جهده في هذا.

 
بل يحدثني من أثق به من مشايخ المسلمين الذين كانوا في شمال أفريقيا، يقول: كان الفرنسيون يستأجرون من أبناء 

قه الناس في كتاب الجهاد في الفقه منعونا جلدتنا من المنافقين من يقف بيننا في المساجد، فإذا أردنا أن نحدث أو نف
 حتى أفبح ذلك عادة عندنا، إذا وفلنا عند كتاب الجهاد في الفقه أو في الحديث أن نقفز عنه ولا ندرسه للناس.

 
فنشأ في هذا الجو أجيال بعيدة عن الجهاد لم تر نماذج حية أمامها تجاهد في سبيل الله بل وجدوا الخنوع وما يخفاكم  

كون حال الاستعمار، والحمد لله الذي سلم هذه البلاد وشمال اليمن من الاستعمار، تنشأ أجيال في خنوع  كيف ي
كامل وفي ذلة وفي استسلام كما حصل في القارة الهندية والتي فيها أكثر من ثلاثمائة وخمسين مليون مسلم ما بين 

ند فيها مائة وخمسون يحكمونهم الهندوس ولكن لا تجد باكستان وبنغلادش والهند، ثلاثمائة وخمسين مليون مسلم، فاله
ما يقارب قرنين من الزمان، فأشعروا  -أخزاهم الله-فيها رائحة للجهاد في تلك الجزيرة بعد أن مكث فيها الإنجليز 

 الناس أن الجهاد انتهى زمانه وعهده.
 

، وه كذا أثروا على معظم المسلمين في العالم الإسلامي، بل بثوا فيهم طوائف كالبهائية لا تممن بالجهاد جملة ولا تفصيلا 
ونحن تأثرنا إما بالمجاورة والاختلاط أو بالغزو الفكري الإعلامي الذي ينتشر عبر موجات الهواء، فهذا من الأسباب 

 الرئيسية، لأن الذل والخنوع هو قيد، ولو لم يكن هناك حديد كما قال الشاعر:
 

 برد الحديد وليس من قيد العبيد من الخنوع
 

 فالخنوع والذلة شعور معنوي مانع الإنسان في داخله وفي باطنه، مانعه من قتال الكفار ومن دفع الضيم.
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ولذلك لما كان عنترة وهو الفارس المشهور عندما هوجم بنو عبس، قال له أبوه: كر  يا عنترة. قال إن العبد لا يحسن 
، ولكن يحسن القلاب والصر، قال: كر    وأنت حخـر.الكر 

 
 فلما زال ذلك الحاجز المعنوي والذل، خرج واسترد بعير بني عبس من أعدائهم، رجل واحد عندما زال عنه ذلك الذل.

 
 فالذليل لا يستطيع أن يدفع الكفار.

 
وقد نما الذل فينا علمنا أم لم نعلم، ولا أدل من ذلك أن نرى إخواننا في فلسطين فباح مساء يذلون ويهانون ويعتدى 

ولا نحرك ساكنا ، فما ذلك إلا من ذل الرَّبَّ دون أن نشعر به، فالذليل لا ماكن أن يدفع  صلى الله عليه وسلمعلى مسرى رسول الله 
ل لا يستطيع أن يرفع الضيم عن ديار المسلمين ولا عن نفسه، وإياكم الكفار وقد قيل: لا يدفع الضيم الذليل، فالذلي

 وأن تذلوا أبناء المسلمين، فوالله كل راع يذل رعيته إذا حمي الوطيس يجدهم أذلاء لا خير فيهم ولا نفع.
 

ج الأولاد فإياك أن تذل، فقد استرعاك الله سبحانه وتعالى على أبنائك وأهلك، فإياك أن تذلهم فإن ذللت أمهم خر 
 ذليلين، وإن ذللتهم هم كانوا أشد ذلا ، لا يعرفون معروفا  ولا ينكرون منكرا  في الجهاد.

 
 فأرجو الله سبحانه وتعالى أن يبعد عنا هذا الذل الذي أفابنا والطريق إلى ذلك ميسور إن شاء الله.

ا عرفوا العزة والإباء الإسلامي، فالعزة لله فمن أعظم الأسباب التي أفابتنا أننا نشأنا في جيل، بل نحن أبناء جيل م
 ولرسوله وللمممنين.

 
 .{فَلَا تَهنِخوا وَتَدْعخوا إِلَى السَّلْمِ وَأنَتخمخ الْأَعْلَوْنَ ونهانا الله سبحانه وتعالى عن أن نهين أو ندعو إلى السلم فقال سبحانه :}

 
الآن وبعد أن عرفنا أحد أهم الأسباب الرئيسية التي تمنعنا عن الجهاد رغم أنه يا إخوة والله العظيم الذي لا إله إلا هو 

وأمره بالجهاد لأنه واضح بين أوضح من الشمس في كبد  صلى الله عليه وسلمأن أمر الجهاد في هذا الزمن ومنذ أن بعث الله رسوله 
ذهبتم إلى هذه القارة الهندية لا تستطيع أن تتحدث مع الناس في  السماء وقت الظهيرة ولكن كما ذكرت لكم، فلو

الجهاد كأنهم لا يعرفونه إلا من رحم الله، وقد شاهدنا في أفغانستان وهم على طول حدود طويلة أكثر من ألف كيلو ما 
 يعلم حديث أقل أهل المسلمين من تلك الديار، يأتي من هناك إلى هنا من أجل أن يطوف بالبيت العتيق وهو لا

: "والله لئن أرابط  -اسمعوا إلى ما يقوله علماء السلف رضي الله عنهم-، وحديث أبي هريرة الصحيح يقول صلى الله عليه وسلمالرسول 
 ليلة في سبيل الله أحب إلي من أن أوافق ليلة القدر عند الحجر الأسود".
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أجر الرباط لأنهم لا يعرفونه ولم ليلة القدر خير من ألف شهر ولكن أجر الرباط أعظم من ذلك كله، فهم يتركون 
يدرسوه، ويأتون إلى هنا، فالسبب الرئيسي: ذل أفابنا وينبغي أن يزول. ولكي يزول، لا تقرؤوا من كتب المحدثين إلا 
من رحم الله بالنسبة للجهاد وأحواله، فهم عاشوا في جو كالذي نعيشه، مضغوط على أفكارهم مهزومين روحيا  ونفسيا  

 الله.إلا من رحم 
 

، آيات صلى الله عليه وسلمولكن السبيل انتبهوا يا إخوة؛ أن ترجعوا إلى آيات الله سبحانه وتعالى وتفسيرها مما فسره فحابة رسول الله 
في الجهاد وهي كثيرة ميسرة فتجدونها في كتب الصحاح وتجدونها في رياض الصالحين وزاد  صلى الله عليه وسلمالجهاد وأحاديث الرسول 

 ا البعد الذي بعدنا وانحرفنا عن الجادة القوماة السليمة.المعاد، بكثرة ومخراجعة، ستجدوا كم هذ
 

 وعندما تقرؤون ذلك ستجدون أنفسكم وتعرفون الطريق المستقيم.
 

أما ما يصدر هذه الأيام من كتب عن الجهاد ما عرف غالب أهلها الجهاد ولم تغبر أقدامهم ولم يرموا بسهم في سبيل 
 وا.الله، فيختلط الأمر عليهم فيضلوا ويخضل

 
على أن المفتي في أمور الجهاد ينبغي أن يكون فقيها  من أهل الدين  -رحمه الله-ولذلك اشترط شيخ الإسلام ابن تيمية 

عالما  بأحوال الدنيا والجهاد، وتجدون هذا في مجموع الفتاوى الكبرى لابن تيمية المجلد الرابع في أخريات كتاب الجهاد 
يشترط أن يكون المفتي في أمور الجهاد ليس فقيها  في أمور الدين فقط، بل ينبغي أن أو ما شابه ذلك،  605تقريبا  ص 

 يكون عالما  بأمور الدين والدنيا وعالما  بحال الجهاد.
 

ولذلك اشترط ذلك ابن تيمية وهو من أبرز العلماء الفقهاء الذين جاهدوا في سبيل الله وكان له دور جوهري في دحر 
مين، هملاء التتر الهمج الذين هجموا على ديار المسلمين حتى وفلوا بغداد وذبحوا فيها كما يقول التتر عن ديار المسل

ابن كثير عندما استكان الناس وكأنه أفابهم ما أفابنا أو أفابنا ما أفابهم، استنجد المسلمون في بيشاور بالخلافة 
ثم مشى جيش التتر حتى وفل كابول  –في أفغانستانكما نفعل اليوم بإخواننا   –العباسية في بغداد فلم يأبهوا لهم 

 واستنجد المسلمون من هناك بالخلافة الإسلامية فلم يرسلوا لهم رجلا  واحدا .
 

وهكذا من شب على شيء شاب عليه، لم يشبوا على الجهاد ولم يعدوا له عدته فما زالوا في ذل وخنوع، وما تربوا على 
يتربوا على حمل الأقلام والرماح، ورضوا بالصلح ونزلوا على ذمة الكفار وكانت مصيبة  الجهاد تربوا على حمل الأقلام ولم

 عظيمة وكارثة هائلة.



 نخبة الإعلام الجهادي [28] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

يقول ابن كثير: "فلما نزل المسلمون على فلح الكفار خان بهم الرافضي الوزير ابن العلقمي فقتلوا الخليفة وأخذوا بناته 
ولا حول ولا قوة إلا بالله، ثم قتلوا القضاة  -رضي الله عنه-المطلب فاطمة وخديجة ومريم وهن حفيدات العباس بن عبد 

وطلاب العلم وأشراف البلد وأشراف الجنود ورؤسائه، ثم مكث السيف يعمل في المسلمين أربعين يوما  فكان التتري 
لنساء لأنهم تخلفوا يقتحم على المسلمين دورهم وقد فر المسلمون يقفلون على أنفسهم الأبواب كالخوالف، كالأطفال وا

ومكثوا دائما  مع النساء والأطفال فيكسرون عليهم الدور فيصعدون فيجدونهم في الأسطح فكانوا يذبحونهم على 
الأسطح وكانت ميادين بغداد تسكب دما  ولا حول ولا قوة إلا بالله، حتى أن أقل الروايات تذكر أنه قتل من المسلمين 

 ثمانمائة ألف في بغداد.
 

العلم الذي لم يخعمل به ففي العلم أحاديث الجهاد وفي العلم آيات الجهاد، لكنهم لم يعملوا بها فأخذوها ودفنوا بها وأما 
 في النهر واستخدموها حتى تعبر عليها قوافلهم أخزاهم الله.

 
 ونفس الأحداث تقريبا  في ذلك العصر تمر بالمسلمين في الأندلس.

 
 بمن قبلكم قبل أن تكونوا عظة لمن بعدكم.فاعتبروا يرحمكم الله واتعظوا 

 
في بلاد الأندلس تفرق المسلمون وكثر الاختلاف، وخنعوا وذلوا حتى جاءهم فرديناند وإيزابيللا فقتلوا في المسلمين مقتلة 

 عظيمة وأكملوها بدواوين التفتيش وقخـتل من المسلمين بالملايين، ولا حول ولا قوة إلا بالله.
 

 لم يعملوا بها، فالعلم وأهم العلم الإماان، والإماان ما وقر في القلب وفدقه العمل، فالعلم الذي لم وأما كتبهم التي
يخعمل به رغم أهميته وضرورة أخذه، عندما لم يعملوا به، أحضروا كتب المسلمين وأحرقوا المسلمين بكتبهم في الساحات 

 ولا حول ولا قوة إلا بالله.
 

قرون من اليوم وكان آخر الخلفاء الذين فيها ترك قصر الحمراء وسل مه للكفار وخرج، ثم وسقطت الأندلس قبل خمسة 
بعد أن سار مسافة نظر إلى الحمراء وإلى قصوره ودوره فبكى وإلى الآن تسمى هذه المنطقة بزفرة المغربي فقالت له أمه 

 عائشة:
 لم تَافظ عليه مثل الرجال ابكِ مثل النساء ملكا  مضاع ا

 
 حول ولا قوة إلا بالله. ولا

 وانتهى عهد الإسلام من الأندلس!



 نخبة الإعلام الجهادي [29] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 فأين الغيرة الإسلامية على دين الله؟
 

أزيل الإسلام من الأندلس منذ خمسة قرون، وفي هذا أكبر الحجة والدليل على من يتعلل بأعاليل وأضاليل لا تنجيه بين 
 يدي الله سبحانه وتعالى وإنما تلبس عليه.

 
 إني لكم نافح شفيق رحيم، أخشى عليكم ما أفاب إخوانكم من قبل. فيا إخوتي والله

 
فكثير من الناس اليوم يتعلل بأمور لم نعلم من أين أتت، كانت موجودة على عهد الصحابة كل هذه الأعمال: بناء 

ا تعلل بذلك المساجد كان موجودا  وسقاية الحجاج كانت موجودة والأهل والأموال والدور وطلب العلم وحفظ القرآن م
 أحد من الصحابة؛ فأن تتمالأ الأمة كلها بهذه الأعذار والله إنها لمصيبة عظيمة.

 
 ويذكرون أن هناك أولويات قبل الجهاد.

 أأنتم أشد غيرة من إخوانكم الذين سبقوكم؟
خير منه، فهم كانوا ، ثم الذين يلونهم، ثم الذين يلونهم، وما يأتي زمن إلا والذي قبله صلى الله عليه وسلموخير القرون قرن رسول الله 

 خيرا  منكم.
 

 واسمعوا؛ خمسمائة سنة والأولويات لم تنته ولم يرجع المسلمين شبرا  واحدا  من أرض الأندلس.
 فمتى تنتهي هذه الأولويات؟

 أعندما نلقى الله سبحانه وتعالى عند قيام الساعة؟
 شديدة حرارتها؟أعندما يعرض المسلمون ومارون على الصراط ويرون نارا  شديد لهبها 

 أعند ذلك اليوم تنتهي الأولويات؟
 فاتقوا الله يا إخوان، وما هذه إلا تلبيسات يلبس بها الشيطان علينا فأرجو الله أن مان علينا بالرجوع إلى سبيله المستقيم.

 
 وأما فلسطين حديثنا عنها قبل أن ننتقل إلى الجهاد في أفغانستان:

 
هـ، جاءت حملة فليبية حاقدة على الإسلام والمسلمين  492رن الخامس الهجري عام فقد أخذت فلسطين في نهاية الق

وذبحوا في بيت المقدس وفي ساحاته أكثر من سبعين ألفا  حتى أن الغزاة الصليبيين أخزاهم الله كانوا يجدون مشقة في 
أنفسهم كانوا يقولون: أنه كان بيت المقدس من روائح القتلى ومن كثرة الدماء التي سالت، حتى أن ممرخي الكفار 

 جنود الجيش الصليبي ماشون في دماء المسلمين إلى أنصاف سيقانهم، ولا حول ولا قوة إلا بالله.



 نخبة الإعلام الجهادي [30] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 
إذا ضن : "صلى الله عليه وسلم، حيث يقول صلى الله عليه وسلموهكذا لا يتخلف وعد الله ووعيده؛ عندما نترك الجهاد يصيبنا الذل الذي أخبرنا عنه 

"، فهذا جزء أفيل من هذا بعوا أذناب البقر، وتركوا الجهاد سلط الله عليهم ذلا  الناس بالدينار، وتبايعوا بالعينة، وات
 الدين متى تركناه يتسلط علينا الذل، أو حتى نرجع إلى ديننا.

 
فما يقارب تسعين سنة والناس كحالنا اليوم في شغل عن الجهاد، بل حتى المدن القريبة من القدس كان لا هم  لأهلها 

-ارعهم ويحصدوا مزارعهم. إلى أن منَّ الله على هذه الأمة وحملت راية الجهاد على يد فلاح الدين إلا أن يزرعوا مز 
 فاسترجع بيت المقدس بعد إحدى وتسعين عاما . -رحمه الله

 
مسرى رسول الله  -رضي الله عنه-فبالجهاد تخسترجع حقوق المسلمين، وبالجهاد ينصر هذا الدين، وبالجهاد فتح عمر 

، وأفبح البيت العتيق تَت ظلال الدولة صلى الله عليه وسلم، وبالجهاد استرجعها فلاح الدين، وبالجهاد فتحت مكة في زمنه صلى الله عليه وسلم
 الإسلامية. وما ترك المسلمون الجهاد في زمن من الأزمنة إلا وأفابهم ما توعدهم الله.

 
فلسطين ولا سيما أننا قد علمنا  والآن يا إخوة، ما واجبنا نحو دماء المسلمين في أفغانستان ونحو دماء المسلمين في 

 والصحابة. صلى الله عليه وسلمكيف الرجوع إلى هذا السبيل المستقيم، سبيل الجهاد الذي بيَّنه لنا رسولنا الله 
 

وأحب أن أشير إلى أن الشُّبه التي يخرجها شياطين الإنس والجن لا تعد ولا تَصى، فإياكم والنظر إليها، فإياكم والنظر 
بْـهخمخ الل هخ بأِيَْدِيكخمْ وا إلى أمر الله سبحانه وتعالى: }إلى هذه الشُّبه، ولكن انظر   .{قاَتلِخوهخمْ يخـعَذِّ

 
نقاتلهم، لا نتلكأ ولا نتوانى، ومن استشار قاعدا  قَل  أن يفلح ولكن اذهبوا بأنفسكم وغبروا أقدامكم في سبيل الله 

الجهاد في فلسطين وبإذن الواحد الأحد سيفتح، واحرسوا في سبيل الله وأعدوا العدة لنصرة إخوانك، فهب أنه فتح باب 
 ماذا أعددت لو أخبرناك أن الجهاد فتح الآن في فلسطين؟ هل أعددت لذلك شيئا ؟

 
وَلَوْ أما سمعت عتاب الله سبحانه وتعالى وذمه للمنافقين الذين لم يعدوا للجهاد عدة، حيث يقول سبحانه وتعالى: }

إياكم والتشبه بصفات  {لَهخ عخدَّة  وَلـَكِن كَرهَِ الل هخ انبِعَاثَـهخمْ فَـثبََّطَهخمْ وَقِيلَ اقـْعخدخواْ مَعَ الْقَاعِدِينَ  أرَاَدخواْ الْخخرخوجَ لَأعَدُّواْ 
 المنافقين فمن ففاتهم أنهم لا يعدون للجهاد عدة.

 
عرج والمريض وأفحاب والجهاد يشمل الأمة الإسلامية بأجمعها، لا يخستثنى من ذلك إلا من عذر الله: الأعمى والأ

 الأعذار.



 نخبة الإعلام الجهادي [31] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 
: صلى الله عليه وسلمأنه قال  صلى الله عليه وسلمقبل أن يصيبنا الله بقارعة كما جاء في معنى حديث رسول الله  -يرحمني الله وإياكم-فأعدوا أنفسكم 

 ".ولم يجهز غازيا  "، وفي رواية: "من لم يغزخ ولم يخلف غازيا  في أهله بخير أفابه الله بقارعة قبل يوم القيامة"
 

افقين وسمى القعود عن الجهاد هو عين السقوط في الفتنة، وكانوا يتعذرون: شغلتنا أموالنا وأهلونا، ويقولون وذم الله المن
إن بيوتنا بعورة. ومن أعجب الأعذار عذر الجد  بن قيس عندما رفض أن يذهب إلى غزوة تبوك فأنزل الله سبحانه 

نَةِ سَقَطخواْ وَمِنـْهخ وتعالى به عندما طلب الإذن بالقعود قال سبحانه: } . نرجو {م مَّن يَـقخولخ ائْذَن ليِّ وَلَا تَـفْتِنيِّ أَلَا في الْفِتـْ
 الله أن لا نسقط في الفتنة.

 
وبالنسبة لأفغانستان، حتى تعلموا أهمية الجهاد أقول لكم ما حصل في أفغانستان في الفترة الأخيرة وما يتحدث الكفار 

 إخوة:عن السلام الزائف، انتبهوا معي يا 
 

في الحرب العالمية الأولى؛ الألمان النازيون أتعبوا العالم ودوَّخوا الروس ودوَّخوا حلفاء الأمريكان، ثم خلال ربع قرن قامت 
الحرب العالمية الثانية، فلما انكسر الألمان رغم أنهم كثيرو العدد وهم من الدول الصناعية قرر الكفار أن يقسِّموا دولة 

 قسمين:شرقية وغربية، وأن تكون دولة منزوعة السلاح لا سلاح فيها.الألمان إلى 
 

 ذكرت هذه المقدمة حتى تعلموا أهمية الجهاد وما يخطط الكفار الآن للجهاد.
 

فهملاء الشعث الغخبر، المجاهدون الضعاف، الذين أقدامهم حافية ولكن جباههم عالية، لا تخضع ولا تسجد إلا لرب 
هذه السنوات الطويلة أن يلينوا لهملاء الكفار، وقد حاول الكفار بشتى جهدهم، شرقيهم وغربيهم،  العالمين، أبوا خلال

ضعوا المجاهدين وأن يحتووا الجهاد، وخرجت الصحافة المشبوهة تتكلم أن الجهاد هو بين الروس والأمريكان وهذا  أن يخخ
د كنت معهم في إسلام آباد في الأحداث الأخيرة حال من يريد أن يثبط المسلمين عن الجهاد. فأبّ المجاهدون، وق

عندما جاء كفار الغرب وعلى رأسهم دولة أمريكا أخزاهم الله، جاؤوا يريدون أن يضغطوا على المجاهدين حتى يوقفوا 
 الجهاد، فاسمعوا إلى مواقف هملاء رحمهم الله في الدنيا والآخرة:

 
ن اتفقنا مع الروس على أن يخرجوا وينبغي عليكم أن تعطوهم جاء هذا الخبيث )أرماكوست( يقول للمجاهدين: نح

الفرفة حتى يخرجوا وأن توقفوا القتال. بعد تسع سنوات من القصف المتوافل في الليل والنهار حتى أحرقوا أفغانستان، 
عن الطوق فأرادوا استيقظ الضمير الأمريكي الكافر كذبا  وزورا ، وإنما عرفوا خطر الجهاد وأن المجاهدين بدؤوا يشبون 

قالوا لهم :"نحن عقدنا العقد مع الله سبحانه وتعالى،  -جواب قادة الجهاد جزاهم الله خيرا  -إخماده، فاسمعوا إلى جوابهم 



 نخبة الإعلام الجهادي [32] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

يخـقَاتلِخونَ في سَبِيلِ الل هِ  إِنَّ الل هَ اشْتـَرَى مِنَ الْمخمْمِنِيَن أنَفخسَهخمْ وَأمَْوَالَهخم بأَِنَّ لَهخمخ الجنََّةَ واستشهدوا بقوله سبحانه وتعالى: }
فقالوا له: "نحن عقدنا العقد مع الموت، ومن يعقد العقد مع الله لا يفكر لا في روسيا ولا في  {فَـيـَقْتخـلخونَ وَيخـقْتـَلخونَ 

 أمريكا، اتفقتم أو لم تتفقوا فالأمر لدينا سواء، فلا تساوون جناح بعوضة عند قدرة الله سبحانه وتعالى" .
 

 أكبر! فردوهم خائبين من حيث عادوا، رجعوا بخفي حنين.الله 
 

وعزم المجاهدون على استمرار الجهاد، وبدؤوا يدخلون ما تبقى لديهم من أمور ومن عتاد في باكستان إلى داخل 
 أفغانستان.

 
تان حتى والأشد والأدهى من هذا، أن يتوسط بعض رؤساء الدول الإسلامية والعربية حتى يضغطوا على حكومة باكس

تضغط على المجاهدين وتوقع على الاتفاقية وتقفل الحدود أمام الجهاد، فمن رد المجاهدين على ذلك قالوا: "إن تقفل 
 الحدود الباكستانية وتقفل أبواب الأرض؛ فإن أبواب السماء مفتوحة".

 
 نرجو الله أن مانَّ الله عليهم بالنصر والثبات، آميــن.

 
برة وعظة ما أفاب إخوانكم في فلسطين، عشرات السنين منذ أن وعينا على هذه الأرض، وأما السلام، فيكفيكم ع

مندوب يذهب ومندوب يرجع، مشروع السلام والسلام الدولي، وهذا لا يجوز شرعا  انتشاره ولا ترديده بين المسلمين 
 لأنه كلام الكفار يشيعونه بين المسلمين حتى يتخاذلوا.

 
 الذي جر ب الأحداث هناك يقول:اسمعوا إلى قول الشاعر 

 
 سيحدثونك يا أخخيَّ عن السلام
 إياك أن تخـصغي إلى هذا الكلام

 فدقــتهم يوما  فآوتني الخيام
 

 .مفلكم في ذلك عبرة يا إخوة الإسلا
 

أسقطها فكذب وزور، عندما رأوا أن المجاهدين سيحكمون بإذن الله دولة الإسلام، ويعيدون إلى هذه الأمة الخلافة التي 
 الصليبيون، بدأ الشرق والغرب يجتمعون سويا  على هذا الدين: فما ننام عنكم وأنتم غافلون؟!



 نخبة الإعلام الجهادي [33] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 
 عجيب أمر هملاء المسلمين، يخططون لكم ليل نهار حتى تستمروا في الذل والهوان ولا تستيقظون!

 كأنما الواحد منا ترس في آلة من الصباح على المساء لا يدري ما يحاك حوله.
 

 فاتقوا الله في أنفسكم، اللهم اجعلنا من المتقين.
 

ولعلكم سمعتم اليوم أن مندوب الأمريكان أخزاهم الله ومندوب الروس قالوا أننا سننسحب من أفغانستان سواء  وقعت 
وانكم، الاتفاقية أو لم تخـوَقع، فإياكم أن تصدقوا إلى كلامهم، إياكم ثم إياكم أن تقرؤوا الصحف فتصدقوا وتخذلوا إخ

 فهذا من الحرب الإعلامية.
 

فنحن في الداخل بفضل الله مع إخواننا المجاهدين نعلم خفايا الأمور، فما هذا الذي يصدرونه إلا مخادعة ومراوغة كما 
راوغوا إخواننا من قبل في بخارى بلد البخاري نرجو الله أن يردها إلى ديار المسلمين، لما وجدوا قوة الإسلام هناك وقوة 

لجهاد أخذوا يلعبون بالحل السلمي وقالوا لهم أنتم أحرار في منطقتكم ولكم الحكم الذاتي ونحن سنرجع وانسحبوا فعلا ، ا
وما هي إلا فترة من الزمن حتى ألف الناس الركود والدعة وأفبحوا يصلحون أموالهم وبيوتهم وإذ يغدر بهم الكفار 

 ول ولا قوة إلا بالله.فيهجمون عليهم كرة واحدة وأخذت بخارى، ولا ح
 

فما يدبر الآن لأفغانستان شيء شبيه بهذا، فأفغانستان حدودها الشمالية وولاياتها الشمالية محاذية للولايات الإسلامية 
الجنوبية لروسيا، لا يفصل بينهما إلا نهر جيحون، نهر واحد فقط، فأهل المناطق الشمالية في أفغانستان يتحدثون نفس 

حدثها أهل الأوزبك في جنوب الولايات المحتلة الإسلامية، بل كثير منهم أبناء جد واحد، فأشكالهم هي اللغة التي يت
واحدة ولغتهم واحدة يتحدثون بالفارسية وبالأوزبكية، إلا أن أولئك الذين في الجمهوريات المحتلة كثير منهم ولا سيما 

 روسي فالخدعة هي فيما يلي:الذين في المدن قد تشربوا الشيوعية ودخلوا في الجيش ال
 

بل قد -يخرج الروس الجنود الروس الحمر من وسط كابول أمام الإعلام العالمي ليخدعنا ويدخل من الجهة الأخرى 
من هملاء الأوزبك الذين تشربوا الشيوعية ويدخلهم ليس في ملابس الجيش الروسي وهم من  -أدخل وانتهى الأمر

بس المليشيات الأفغانية، ويعلمونهم أن يكذبوا على الناس ويقولون للناس نحن من الجيش الروسي، بل يدخلهم في ملا
الولايات الشمالية أوزبك، نحن من بلخ وتخار ومن جوزجان إلى أن من  الله على المجاهدين وأسروا منهم مجموعة، فأثناء 

د في الجيش الروسي وافتضح أمرهم التحقيق كان المجاهدون يظنون أنهم من الأوزبك من أهل الشمال فإذا بهم جنو 
 واتضح والحمد لله.
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 فإياكم أن تصدقوا أن هناك سلام، إلا أن تسمعوا من أئمة المسلمين الذين لا غبار عليهم.
 

فكيف السبيل إلى الجهاد بعد أن علمنا أن الجهاد كان ملازما  للخلافة الراشدة، بل من العهد المدني إلى أن التحق 
ن وتوفاهم الله سبحانه وتعالى، وقلنا أن أفضل سبيل هو الرجوع للمعين الصافي: كتاب الله وسنة رسوله الخلفاء الراشدو 

وذكرنا خلال ذلك سبب الذل الذي أفابنا  -رحمهم الله-التي تتحدث عن الجهاد وكذلك فعل السلف الصالح  صلى الله عليه وسلم
 والخنوع الذي أفاب الأمة الإسلامية.

 
 ؟صلى الله عليه وسلمنا للجهاد وحتى نكون بصدق وحق متبعين لمحمد بن عبد الله والآن كيف السبيل لكي نعد أنفس

 
الذي يزيدكم عزما  وتصميما  على الاستمرار والمضي في طريق الجهاد، فيخبر سبحانه  صلى الله عليه وسلموأبشركم بحديث رسول الله 

ة المنصورة التي أنه من أبرز ففات الطائفة الناجي صلى الله عليه وسلم -انتبهوا يا إخوة-وتعالى أن الجهاد ماض إلى يوم القيامة، ويخبر 
في الحديث  صلى الله عليه وسلم، يخبر أن أهم ففاتهم هو الجهاد فيقول صلى الله عليه وسلميبقى أفرادها إن شاء الله إلى يوم القيامة وهم تبع لمحمد 

- لا تزال طائفة من أمتي يقاتلون على أمر الله قاهرين لعدوهم" الصحيح في مختصر فحيح مسلم للمنذري، يقول:
 "، أو كما قال عليه الصلاة والسلام.خالفهم حتى تأتي الساعة وهم على ذلكلا يضرهم من  -انتبهتم إلى هذه الصفة

 
 فهل نحن نقاتل على أمر الله قاهرين لعدونا حتى نكون من الطائفة الناجية المنصورة؟

 أناشدكم بالله أن تراجعوا أنفسكم، هل هذه الصفة تنطبق علينا؟
 الغالي والنفيس حتى نكون ممن تنطبق عليهم هذه الصفة.أم ينبغي أن نسعى بالجهد الجهيد وأن نبذل في ذلك 

 
والسبيل إلى ذلك، فمن فضل الله أن هناك الآن سبيلا  ميسرا  ريثما ينفتح بإذن الله سبيل أيسر منه في هذه البلاد، بلاد 

 .صلى الله عليه وسلمالحرمين نرجو الله أن يحفظها وأهله، وأن يحفظ علينا بيته الحرام ومسجد نبيه 
 

الموجود الآن فهو الذهاب على باكستان ومنها إلى أفغانستان، وفي باكستان بفضل الله لا زال يوجد فأما السبيل 
واْ لَهخم مَّا اسْتَطعَْتخم مِّن قخـوَّةٍ للمسلمين معسكرات يعدون فيها العدة التي أمر الله بها والخطاب موجه للمممنين: }  {وَأعَِدُّ

 أمرٌ لكم أن تعدوا العدة.
 

لله يتدرب المسلم ويتفقه في بعض أمور دينه في مدة ما يقارب خمسة وأربعين يوما ، فإن لم تستطع فبما فهناك بإذن ا
ولا نحاسب الناس، فالله سبحانه وتعالى الذي يعلم خائنة الأعين وما  ،{لَا يخكَلِّفخ الل هخ نَـفْسا  إِلاَّ وخسْعَهَااستطعت: }

 ظاهر.تخفي الصدور هو الذي يتولى ذلك وإن لنا ال
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ثم بعد ذلك، وهذه المعسكرات فيها إخوانكم من المسلمين العرب المدربون والذين يقومون على شمونها من ألفها إلى 

 ،{لَا يَسْتَوِي مِنكخم مَّنْ أنَفَقَ مِن قَـبْلِ الْفَتْحِ وَقاَتَلَ يائها، إخوانكم الذين سبقوكم لنصرة هذا الدين، فالحقوا بالركب: }
 من السابقين لهذا الخير العظيم. فأدركوا وكونوا

 
ثم بعد ذلك تدخلون إلى داخل أفغانستان، وهناك في داخل أفغانستان معسكرات للمجاهدين عامة، وللإخوة العرب 
خافة، يتهيأ فيها الأخ على جو القتال، حيث أن النقلة بعيدة جدا  من المدرسة أو من الجامعة أو الوظيفة فجأة إلى 

منها أعظم الحظ والنصيب، يتهيأ فيها لمدة شهر أو  صلى الله عليه وسلمأة إلى ذروة سنام الإسلام التي لرسولنا تلك المناطق، وفج
 شهرين، ويتدرب على الأسلحة عمليا ، ومن فضل الله جميع الأسلحة المتوفرة في المنطقة تلك موجودة عند الإخوة.

 
صدوا أكبر هجوم على أهم ممر لإدخال المدد ولعلنا نذكر لكم إن شئتم بعض ما قدر الله سبحانه وتعالى للإخوة أن ي

إلى داخل أفغانستان، فهذا طريق، وقد سمعنا قبل فترة أنه في هذه البلاد نرجو الله أن مان علينا بالأمن والسلام وأن 
يحفظ هذين الحرمين ووالله أخكثر من الدعاء لخوف وقلق شديد يصيبني عليهما في الحالة التي نحن فيها وسأذكر لكم 

 لك السبب.ذ
 

والطريق الثاني كما سمعنا أن ولي الأمر وخادم الحرمين في هذه البلاد ذكروا أن مشروع تجنيد المسلمين في هذه البلد على 
وشك الموافقة عليه، فنرجو الله أن يخرج هذا المشروع ونتعلم على الجهاد في هذه الأرض ونذود عن ديار المسلمين وعن 

ومن كان له  -رضي الله عنهم-م، عن مهبط الوحي والأماكن التي جاهد فيها الصحابة آخر معقل من معاقل الإسلا
جهد أو ياحبذا لو تذهبوا وتكتبوا أسماءكم، وتشعروا أولياء أمورنا باستعدادنا لأن نكون جنودا  للدفاع عن هذا الدين 

وكم ستكون مصيبة المسلمين ولا وهو قبلة المسلمين،  صلى الله عليه وسلموللدفاع عن هذا الوطن الذي كان مسقط رأس رسول الله 
 حول ولا قوة إلا بالله.

 
فلما تركنا الجهاد تجرأ علينا أبناء القردة والخنازير، ولا يخفاكم التهديد الذي أخرجه بنو إسرائيل في الأيام الماضية وتجرأ 

جدادهم المجوس، هذا الرافضي علينا من هم من أحفاد المجوس الذين أبوا إلا أن يخلطوا بين دين الله وبين ما ورثوا من أ
 الخميني الذي أفبح يتهدد يريد أن يأخذ الحرمين أخزاه الله في الدنيا والآخرة.

 
فيا إخوتي هيئوا أنفسكم، فمن لم يستطع أن ماكث هناك طويلا  فليكن جنديا  مطيعا  لنصرة هذا الدين ولحماية هذه 

 البلاد.
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حكم بها، فأسرعوا وسارعوا قبل أن يأتيكم مرض أو فقر منسٍ أو الدجال فهذه هي الطريقين التي أرشدكم إليها وأنص
 أو الساعة والساعة أدهى وأمر، وقدموا لأنفسكم بين يدي الله، حرس ليلة في سبيل الله ورمي سهم في سبيل الله.

 
 هذا ما أردت أن أقوله لكم.

 
وقد شرفه الله بأن  -عليه رحمه الله-محمد بن لادن وأما عن المسجدين، عن الحرمين، فقد حدثني من أثق به عن أبي 

يكون المقاول أو المتعهد الذي يبني المساجد الثلاثة التي تخشد إليها الرحال، فله الحمد والمنة على هذا الشرف العظيم 
فلما رأى حال  وجزى الله خيرا  من أوكل إليه بناء هذه المساجد، فكان رحمه الله يبني ويوسع ويرمم في المسجد الأقصى،

كان والله يتوقع بهذا المسجد الأقصى وكان يحذر الناس من ذلك وينبههم   -كما يحدثني من أثق به-المسلمين هناك 
البعد عن هذا الدين والالتزام بهذا الدين،  -ولا حول ولا قوة إلا بالله-للحالة التي كان فيها المسلمون، فقد كان انتشر 

 أخذوه، نرجو الله أن يرجعه على أيدينا. -ولا قوة إلا باللهولاحول -وما هي إلا سنوات 
 

 فحافظوا على ما تبقى بأن تعدوا العدة وتكونوا جنودا  مخلصين وكذلك إن شاء الله نذهب إلى فلسطين.
 أقول هذا القول وأستغفر الله العظيم لي ولكم ولسائر المممنين من كل ذنب فاستغفروه إنه غفور رحيم.

هنا بعض الأسئلة من إخوانكم نجيب عليها إن شاء الله، معظمها تدور عن كيف يستطيع المسلم الراغب في الحمد لله 
 الجهاد أن يذهب إلى الجهاد.

 
 يسأل الأخ: كيف يستطيع المسلم الراغب في الجهاد أن يذهب إلى أفغانستان؟• 
 
تيسيرا  من الأمير سلطان جزاه  -من فضل الله-ض مار على هيئة الإغاثة هنا أو في الريا -بإذن الله-الأخ الراغب  -

% من قيمة التذكرة، فيأخذها للجنة الإغاثة ويذهب إلى إسلام آباد، 75الله خيرا  لأمور الإغاثة والجهاد يعطى تخفيض 
 وهناك في إسلام آباد في الفترة هذه الماضية يوجد أخ بصفة دائمة يستقبل أي أخ يأتي بان في سيماه أنه من أهل

الجهاد يستقبله ويأخذه إلى أرض الجهاد، أي أخ يأتي على الطائرة يستقبله ويذهب به إلى بيشاور، لكن تيسيرا ، إذا 
وفلت إلى بيشاور الأمر سهل بأي سيارة تذهب بها وهناك تسأل عن المجاهدين، فشهرة الجهاد في بيشاور أعلى أو 

اهدين من فئة الإخوة الأفغان، وكذلك مكتب الهلال الأحمر أكثر من أن توفف، يأخذك بإذن الله إلى مكاتب المج
السعودي، والهلال الأحمر الكويتي، ومكاتب الإخوة العرب، فالأمر ميسر جدا  فيما لم تجد أحد هناك، أي تاكسي قل 

 له أريد الهلال أو أريد مكتب المجاهدين، تصل بكل يسر وسهولة إن شاء الله إلى الجهاد، ومن ثم يأخذونك.
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 يقول: كيف نذهب والحدود ستقفل أو أقفلت؟• 
 
إخواني تعلمنا في هذا الجهاد أن نمدي الذي علينا، لا نسمع الأخبار من بعد ونجلس أو نقعد، لو أخبرتم أن الطريق  -

ا وما مقفل اذهب إلى أن ترى الطريق مقفلا ، عندما تذهب هذه الروحة أو الغدوة في سبيل الله والتي هي خير من الدني
فيها هذا أجر وفضل عظيم ثم عندما تصل إلى هناك يهديك الله سبحانه وتعالى إلى طريق تصل به إلى الداخل، كما 

 .{وَالَّذِينَ جَاهَدخوا فِينَا لنَـَهْدِيَـنـَّهخمْ سخبخـلَنَاقال سبحانه: }
 .{هَدَاناَ سخبخـلَنَاوَمَا لنََا أَلاَّ نَـتـَوكََّلَ عَلَى الل هِ وَقَدْ وكما قال سبحانه: }

فمن فضل الله في طرق أخرى غير التي تذهب بها الدابة أو السيارة، تقول لإخوانك يوفلونك إلى الجهاد، فهذا الجهاد 
 لرب الأرباب هو ييسر طريقه بإذن الله، أنت اعقد النية والصدق وستصل بإذن الله.

 
 يقول: أغلقت بعض معسكرات التدريب؟• 
 
فضل الله، وهنا لو نذكر لكم: كان للإخوة أكثر من معسكر للتدريب في بيشاور، بعلم الحكومة فتح غيرها من  -

الباكستانية، وبلغ عدد الإخوة أكثر من سبعمائة أخ، حتى تعلموا ما هو الجهاد وكيف يخاف منه الكفار، سبعمائة أخ 
حديث أو حديثين أو آية وذهب للجهاد  معظمهم من عامة المسلمين ليسوا على جانب كبير من العلم، وإنما سمعوا

ومن شتى بقاع العالم الإسلامي، من المغرب إلى الفلبين وأندونيسيا مرورا  بالدول العربية، فهملاء على اختلاف مشاربهم 
ومناطقهم، لما أفبح لهم معسكر هال الكفار ذلك وضغطوا على حكومة باكستان فجأة أن تقسم معسكر المجاهدين 

علموا ماذا يعني الجهاد في سبيل الله للكفار فهم يخشونه أشد الخشية ومن فضل الله فتحت معسكرات العرب حتى ت
 أخرى على الحدود وفي داخل أفغانستان، ليس لأحد من الكفار عليها سلطة أو ولاية والحمد لله.

 
 يسأل أخونا: ويقول إذا أراد أن يذهب ويتفرغ للجهاد يريد أن يأتي بأهله؟• 
 
و الله أن يكتب ذلك في ميزانه يوم القيامة يوم لا ينفع مال ولا بنون إلا من أتى الله بقلب سليم، لكن في فترة أرج -

الشهرين القادمة ننصح بأن يبقي أهله هنا ويذهب هو حتى تتضح الأمور أكثر إن شاء الله ويرتب أمورهم قبل أن يأتي 
 بهم إلى بيشاور.

 
 أرض الجهاد ووالدي غير راضيين؟يقول: هل يجوز أن أذهب إلى • 
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كان يتسابق الوالد مع ابنه، هذا الصحابي الجليل عبد الله بن   صلى الله عليه وسلمالمشكلة عامة يا إخوان، وإن فحابة رسول الله  -
وهو من كبار رواة الحديث يقول يا بني لا بد من أحدنا أن يبقى عند  -رضي الله عنه-حرام يوم أحد، يقول جابر 

 ، فيذهب قبله.صلى الله عليه وسلمبالذي أؤثرك بالجهاد مع رسول الله  -اسمعوا- رضي الله عنه وما كنتأخواتك بنات عبد الله
 

فأقول يا أخي تقنع أباك وتذكرهم بالذل الذي أفاب المسلمين وبهذه الروح الانهزامية، وإن كان قد سخجِّل في 
أخخذ في عهدهم فليخكفِّروا عن ذلك وليتقربوا إلى الله  صلى الله عليه وسلمفحائفهم في الدنيا والآخرة أن فلسطين ومسرى رسول الله 

 -رضي الله عنها-سبحانه وتعالى بإرسال أبنائهم يكونوا لهم ذخرا  في الدنيا والآخرة، وعليك بقراءة قصة أم سلمة 
الكفار ففيها عبرة، فقد رق  لها قلوب الكفار، مكثت ما يقارب حولا  كاملا  تبكي في أبطح مكة إلى أن رقت قلوب 

 وأذنوا لها بالهجرة.
 
 أرجو إيضاح شروط الجهاد.• 
 
شروط الجهاد الإماان، تممن بالله سبحانه وتعالى هذا من أهم شروط الجهاد، وهناك تتعلم أمور الجهاد العسكرية،  -

، قال: أشهد أن أسلم ثم قاتلأن جاءه رجل مقنع بالحديد قال: "يا رسول الله أقاتل أو أسلم؟ قال: بل  صلى الله عليه وسلموفح عنه 
" وهو لم يركع لله ل يسيرا  وأجر كثيرا  عم: " صلى الله عليه وسلملا إله إلا الله وأشهد أن محمدا  رسول الله، وذهب فقاتل حتى قتل، فقال 

 ركعة واحدة.
 
 هل يجوز أن يذهب إذا كان عليه دين؟• 
 
 فحيح." حديث من لم يغزخ أو يحدث نفسه بالغزو مات على شعبة من النفاق: "صلى الله عليه وسلميقول الرسول  -

 ".من لم يغزخ أو يجهز غازيا  أو يخلف غازيا  في أهله بخير أفابه الله بقارعة قبل يوم القيامةويقول: "
 

فتحبب أخيك الذي له الدين بالجهاد ويصبر عليك، وإن توفاك الله تكون في ميزان حسناته، ترضيه إن شاء الله 
دما كانت الأمة تجاهد أرسل إلى بني لحيان من هذيل عن صلى الله عليه وسلمويذهب ويلين قلبه للجهاد والأمر ميسر فقد فح عنه 

لينبعث من كل رجلين أحدهما والأجر بينهما، إنسان يذهب والآخر يصرف على أهله وعلى أهل أخيه في الله، وهكذا 
 العلماء.
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 إله إلا الله؟يقول لمَ لا تعلن الدول الإسلامية جميعها الجهاد وترفع راية لا  –عدم المماخذة–أخونا يسأل سمال • 
 
التي لم يغزهما الاستعمار: بلاد الحرمين، ويطبقون الإسلام في  -ذكرت لك–ما ترفع راية لا إله إلا الله إلا في البلدين  -

اليمن، وأما الاستعمار الصليبي الذي خرج من الإنجليز والفرنسيين وما شابههم من ديار الإسلام فقد خرج ووفل أمر 
اة فجرة كفرة يحكمون المسلمين بغير ما أنزل الله، ألا تنظرون حولكم، شمالكم وجنوبكم، هذه المسلمين إلى طغاة عص

بعثية وهذه اشتراكية وهذه ماسونية وهذه شيوعية فلم يبق إلا أنتم لا يخنام عنكم وأنتم غافلون، لكن ابدؤوا نرجو الله أن 
 يحفظ ما بقي ونسترجع ما فاتنا.

 
 د نهاية الجهاد؟يقول: ما مصير الإخوة بع• 
 
تكونون قد استعددتم وأعددتم  -بإذن الله–ما ينتهي الجهاد، ماضٍ إلى يوم القيامة، فإن خرج الروس من أفغانستان  -

العدة لفلسطين وإن خلصنا من فلسطين فهذه بخارى وسمرقند وأكثر من خمسين مليون نسمة من الجمهوريات 
 ستسير ويتوفاك الله ونرجو لك الشهادة قبل أن نخلص مما علينا.الإسلامية المحتلة من الاتَاد السوفيتي ف

 
 يقول: هل يجب الجهاد العسكري على من يقوم بجهاد فكري مع قلة من يجاهد فكريًّا؟• 
 
الجهاد عام، والله سبحانه وتعالى افترض علينا الجهاد عام: بالسنان وبالبيان وباللسان وبكل ما يستطيع الإنسان، ما  -

 ريق يجاهد بحسب استطاعته في كل مجال إن شاء الله.حصل تف
 

 صلى الله عليه وسلمطيب يا إخوة نرجو الله سبحانه وتعالى أن مان علينا وعليكم بالجهاد وأن نكون من المجاهدين وأن يحشرنا مع نبيه 
 ومع النبيين والصديقين والشهداء والصالحين وحسن أولئك رفيق ا.

 وفحبه وسلم.وفلى الله وبارك على سيدنا محمد وعلى آله 
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 محاضرة بعنوان: 

 واجبنا تجاه فلسطين

 
إن الحمد لله نحمده ونستعينه ونستغفره، ونعوذ بالله من شرور أنفسنا ومن سيئات أعمالنا، من يهدهِ الله فلا مضل له 

ا عبده ورسوله.  ومن يخضلل فلا هادي له، وأشهد ألا إله إلا الله وحده لا شريك له، وأشهد أن محمد 
 

هخمْ وَأَكْثَـرخهخمْ كَيْفَ وَإِن يَظْهَرخوا عَلَيْكخمْ لَا يَـرْقخـبخواْ فِيكخمْ إِلاًّ وَلَا ذِمَّة  يخـرْضخونَكخم بأِفَـْوَاهِهِمْ وَتأَْبَّ قخـلخوبخـ لله القائل: } الحمد
 .{فاَسِقخونَ 

 
وظهر عليهم النصارى، وظهر إي والله قد ظهروا على إخواننا في فلسطين وفي كثيٍر من بقاع الأرض، ظهر عليهم اليهود 

عليهم المشركون والملحدون، وقد فعلوا بهم الأفاعيل كما قال سبحانه وتعالى لا يرقبون في المممنين إلاًّ ولا ذمة، لا يرقبون 
ا ولا ذمة، ولا يرقبون فينا الله سبحانه وتعالى الذي خلقنا وخلقهم.  فينا عهد 

 
في أرض فلسطين في مسرى نبينا  -الهجرة اليهودية-طين بعد أن ازدادت الهجرة واليوم ما هو واجبنا نحو إخواننا في فلس

عليه الصلاة والسلام، وقد تكالبت قوى الكفر جميع ا في الشرق والغرب، تكالبت معسكرات الكفر على أن ينالوا من 
 المسلمين في فلسطين.

 
اك لإخواننا في فلسطين بعد أن اتف قت أمريكا وروسيا على أن يهجِّروا من يهود العالم ومن فها أنتم تسمعون اليوم ما يحخ

يهود روسيا على وجه الخصوص ما يقارب أكثر من مليون يهودي حتى يحلوا محل إخواننا في فلسطين، ومع هذا التآمر 
 الرهيب على مرأى ومسمع من الناس نجد الصمت الرهيب الذي يخيم على الأمة والذل والخنوع الذي يخيم على أبناء

 المسلمين فلا نحرك ساكن ا لنصرة إخواننا هنالك في فلسطين، ولا حول ولا قوة إلا بالله.
 

فماذا نفعل تجاه هذه القضية العظيمة التي ما يبرح الأمريكان أخزاهم الله في الصباح ولا في المساء يقفون مواقف تأييد 
حدها مع إسرائيل ضد قرارات الأمم بأجمعها مميدة على مسمع ومرأى من العالم أجمع، وفي هيئة الأمم تقف أمريكا لو 

ش م فيه عظام الأطفال من أبنائنا ولا حول ولا قوة إلا  لهذا الإجرام الذي تخسفك فيه دماء المسلمين في فلسطين وتهخ
ا يقارب بالله! بل الأمر ازداد وطفح الكيل وبلغ السيل الز بّ؛ فها هم يخعلنون قبل أيام عن مشروعٍ لإعطاء إسرائيل م

 مليون دولار منحة حتى يسكنوا اليهود الروس الذين بدؤوا يتوافدون على إسرائيل! 2400
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المتحدث الأمريكي بأنهم يميدون الهجرة اليهودية بدون  -أخزاه الله-وأشد من ذلك قبل ثلاثة أيام يعلن جيمس بيكر 
التي فدرت من بعض الجهات في لبنان وغيرها  قيد ولا شرط إلى فلسطين المحتلة، بل ويندد بالنداءات والتحذيرات

تتوعد كل خطوط تنقل اليهود إلى فلسطين، يهددون هذا الفعل ويشجبونه ويستنكرونه على هملاء الناس، هذا 
التهديد، وهم في الحقيقة هم أكبر المجرمين في هذا العصر وفي هذا الزمن ولكنهم يخدرون مشاعر المسلمين تَت 

بما يسمى من ممتمر للسلام الدولي ومن مفاوضات للسلام في منطقة الشرق الأوسط، وماذا فعلنا الحملات الإعلامية 
حتى يأتونا بهذه الترهات، هم يذبحون إخواننا فباح مساء في كل مكان ثم يأتون يطلبون من المسلمين أن يكونوا  

نسمع ونرى وسنخسأل يوم القيامة عن  كالنعاج وكالدجاج ولا حول ولا قوة إلا بالله! فإلى متى هذا السكوت ونحن
ا رسول الله، فماذا ينبغي علينا  ون تجمعنا عقيدة واحدة عقيدة التوحيد وراية أن لا إله إلا الله وأن محمد  إخوان لنا يخذبح 

شترك وخافة اليهود والنصارى، نرجو الله أن يعيننا على تبيين واجبنا في هذه القضية
خ
 .أن نفعل تجاه هذا العدو الم

 
عندما قابلتهم الجاهلية في قريش بكبريائها تعذب  صلى الله عليه وسلموهنا يحسن ذكر شيء من السيرة المطهرة وفعل فحابة رسول الله 

رضي الله -المستضعفين من المممنين بدون ذنب اقترفوه كما هو حال أمريكا واليهود اليوم، لا يخفاكم ما فعلوا ببلال 
ثم ودون ذنب لأنها تقول ربي الله وهي لم تَمل السلاح، وكذا سيخفعل بنا  قتلوها دون إ -رضي الله عنها-وبسمية  -عنه

كما يخفعل بإخواننا اليوم إن لم نحمل السلاح، سيذبحوننا كما ذبحوا إخواننا في فبرا وشاتيلا، بل الأمر لم يعد مخفيًّا 
: آن الأوان لتكوين إسرائيل فمع هذه الهجرة الضخمة يصرِّح مسمول في حكومة العدو مع هذه الهجرة الكبرى يقول

 .صلى الله عليه وسلمالكبرى التي لا تنتهي إلا بعد أخذ تبوك وخيبر وتيما وبني قريظة في مدينة رسول الله 
 

أمام الإجرام وغطرسة الجاهلية في ذلك الحين، كانت قريش تعذب المممنين  صلى الله عليه وسلمفنذكر كيف فعل فحابة رسول الله 
سلمين في فلح الحديبية شرط ا أن لا يقبل المسلمون مَن أسلم مِن والمممنات من غير ذنبٍ اقترفوه، ثم فرضوا على الم

بعد هذا الصلح  صلى الله عليه وسلمإلى مدينة رسول الله  -رضي الله عنه-قريش وذهب إليهم، وهذا قمة في الظلم، فذهب أبو بصير 
وإذ برجلين من قريش يأتيان ليأخذا هذا المسلم حتى يعيدوه إلى التعذيب في مكة وإلى الأغلال والقيود، فسل مه رسول 

واعتبروا يا أولي الأبصار  -للمشركين إيفاء بالعهد وقال له: افبر فسيجعل الله لك مخرج ا، وذهب أبو بصير  صلى الله عليه وسلمالله 
ب وهو يفكر في الطريق، هذه العصبة المسلمة قد ردته إلى قريش وقريش ستفتنه في ذه -كيف ينبغي علينا أن نفعل

دينه رغم أن فيهم أهله، فما رضي أن يرجع إلى ديار الكفر وما برر قعوده في ديار الكفر بأن المسلمين لم يرضوه، كلا، 
لأن الجاهلية لا تفهم بالحوار كما فما أن وفل إلى ذي الحليفة حتى أخذ سيف ا من سيفهما وقتل أحدهما وفر الآخر 

يحاولون أن يفهمونا أنه لا مجال للقتال والدماء لا بد من الحوار! وأنتم تعلمون أن المسلمين في فلسطين منذ أكثر من 
عشرين سنة وهم في حوار يطالبونهم في كل مرة أن يعترفوا بقرارات الأمم المتحدة وكلما اعترفوا بقرار طالبوهم بالآخر 

ذا دواليك حتى يتفاوضوا معهم، وفي النهاية تكون هذه الهجرة العظيمة الخبيثة ردًّا على التنازل وعلى ترك الجهاد في وهك
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إذا ضن الناس بالدينار والدرهم وتبايعوا بالعينة واتبعوا أذناب البقر حيث يقول: " صلى الله عليه وسلمسبيل الله، وفدق رسول الله 
 ".فعه عنهم حتى يرجعوا إلى دينهموتركوا الجهاد سلط الله عليهم ذلاًّ لا ير 

 
هذا الذي جاء يريد أن يفتنه في دينه وذهب حتى نزل إلى العيص، هنا على  -رضي الله عنه-نعم.. قَـتَلَ أبو بصير 

ساحل البحر الأحمر بين جدة وينبع، أبّ أن يرجع إلى الكفار وأعلن الجهاد في ذلك اليوم فتسامع به المستضعفون في 
ا تلو الآخر يلتحقون بأبي بصير مكة فبدؤوا وا  حتى شكلوا رهط ا. -رضي الله عنه-حد 

 
رضي الله -وهل يقعدون؟ كلا، هل يبررون للقعود ما حصل لهم وقلة إمكانياتهم وضعفهم؟ كلا وألف كلا، وما قال 

الكفر، ونحن أمم، ولا حول ماذا أفعل تجاه الكفر وأنا رجلٌ واحد كما يقول اليوم كثير من الناس؛ ماذا نفعل تجاه  -عنه
قوا ما دعائمخ وجود اليهود والنصارى إلا تبريراتنا للقعود عن الجهاد في سبيل الله.  ولا قوة إلا بالله! فصدِّ

 
يشن الغارات على تجارة قريش وعلى اقتصاد قريش حتى أرهقهم وأدخل  -رضي الله عنه-وبعد أن أفبحوا رهط ا بدأ 
اهلية المتغطرسة التي أبت أن تسمح لهذا المممن أن يفر بدينه وأفرت على تلك العهود، الرعب في قلوبهم، وهذه الج

رضي -أن يلغي ذلك الشرط ويأخذ أبو بصير  صلى الله عليه وسلمتَت الضربات الاقتصادية ذهبت راغمة ذليلة تستنجد برسول الله 
 ومن معه من الصحابة ضمن الهدنة حتى لا يقتلوا المشركين. -الله عنه

 
فار، لا يفهمون إلا بالضربات الموجعة على أم رؤوسهم في اقتصادهم وفي أنفسهم، وهكذا أمريكا لن وهذا مبدأ الك

تفهم حوار ا، هذه أمم مستضعفة أكثر من خمسين إلى ستين سنة وهم يرزحون تَت الحكم الإنجليزي المستعمر ثم سخلم 
ق في فيتنام تبعد عنها آلاف الأميال تقصفهم لليهود، وأي حرية تذكر أمريكا وهي بجبروتها ذهبت إلى أمم في الشر 

بالطائرات تذبحهم وتقتلهم، أي حرية هذه، وما خرج الأمريكان من فيتنام إلا بعد أن أخوجِعوا ضرب ا هملاء الأخباث، 
فقختِل منهم أكثر من ستين ألف جندي أمريكي وذهبت أموالهم وإمكانياتهم حتى ضج الشعب الأمريكي في أمريكا 

اهرات يطالب الحكومة المجرمة المستبدة أن تسحب أبناءه من فيتنام، وهكذا الحال اليوم لن يوقف الأمريكان وخرج مظ
دعمهم لليهود في فلسطين الذين يقتلون المسلمين حتى نوجعهم ضرب ا وحتى نرفع راية الجهاد، فلا ينتهون حتى 

ق الحق إلا  بالجهاد، ولا يخقطع دابر الكافرين إلا بالجهاد، ولا يخبطل نجاهدهم، ولا يكف بأس الكفار إلا بالجهاد، ولا يحخ
 الباطل إلا بالجهاد.

 
، فنحن أمة لنا تاريخ مجيد أكثر من أربعة عشر قرن ا لم يدعنا سبحانه وتعالى هملا  بل قد أكمل لنا  وذلك واضح بين 

ذه الأحوال وبعث بعده الخلفاء الراشدين الدين وبعث لنا الرسول عليه الصلاة والسلام يبين لنا كيف نتصرف في مثل ه
 رضي الله عنهم أجمعين.
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قَّ يقول سبحانه وتعالى مبين ا لهذا الأمر في سورة الأنفال: } رَ ذَاتِ الشَّوكَْةِ تَكخونخ لَكخمْ وَيخريِدخ الل هخ أَن يحخِ وَتَـوَدُّونَ أَنَّ غَيـْ

، فإحقاق الحق بكلماته أي بأمره {ليِخحِقَّ الحَْقَّ وَيخـبْطِلَ الْبَاطِلَ وَلَوْ كَرهَِ الْمخجْرمِخونَ *  نَ الَحقَّ بِكَلِمَاتهِِ وَيَـقْطَعَ دَابِرَ الْكَافِريِ
 إياكم بالجهاد في سبيل الله.

 
فَـقَاتِلْ في سَبِيلِ ويقول سبحانه وتعالى للرسول عليه الصلاة والسلام مبين ا كيف يخكف بأس الكفار، يقول سبحانه: }

 .{ا  وَأَشَدُّ تنَكِيلا  تخكَلَّفخ إِلاَّ نَـفْسَكَ وَحَرِّضِ الْمخمْمِنِيَن عَسَى الل هخ أَن يَكخفَّ بأَْسَ الَّذِينَ كَفَرخواْ وَالل هخ أَشَدُّ بأَْس الل هِ لاَ 
 

ح فهذا هو السبيل يا إخوة الإسلام؛ ينبغي أن نعد أنفسنا للجهاد، وينبغي أن نتدرب على السلاح، وهذا المجال مفتو 
 بفضل الله في أفغانستان حتى نكون فادقين في نصرة المسلمين هناك في فلسطين.

 
ا، ستين سنة ولم نفعل شيئ ا يخذكر لإخواننا.  أما إن تركنا الأمر للكلام وللحوار فلن نصل أبد 

 
ا وبديهيًّا حتى ننصر ولكن إذا تعلمنا الجهاد وحملنا السلاح فسنخطالب وستخطالب الأمم الإسلامية وسيكون أمر ا طبيعيًّ 

 إخواننا هناك، هذا جانب.
 

وأما الجانب الآخر: وهو سهلٌ ميسور علينا في هذه البلاد، سهل على الرجال وعلى النساء وسهل على الأطفال 
فهملاء لا يفهمون إلا إذا ضربنا اقتصادهم فالمطلوب هو شن  -رضي الله عنه-أيض ا، وهو مثل الذي فعله أبو بصير 

الاقتصادية على أمريكا ومقاطعتها كما يخهددون المسلمين اليوم بقطع المساعدات الاقتصادية، يهددون باكستان الحرب 
إن لم تتخل عن المجاهدين بقطع المساعدات الاقتصادية، وها هم قبل أسبوعين يقطعون المساعدات الاقتصادية عن 

لي أن يقطع مساعداته عن السودان لأنهم فتية أرادوا أن يطبقوا دولة إسلامية هنا بجوارنا في السودان ويأمرون البنك الدو 
يدبر الممامرات في جنوب السودان وما أدراك ما  -أخزاه الله-شريعة الله فأبّ الكفر ذلك وذهب رئيسهم الأسبق كارتر 

 الخطر القادم علينا إن مكثنا هكذا لا نحمل سلاح!
 

ا يبلغ عشر أضعاف إمكانيات الدولة في السودان  -للهأخزاه ا-في هذه البلد في هذا السودان قرنق  دخعِم دعم ا عظيم 
ا لهذا الحدث، فكأن كثير ا منا عندما يسمع  وهو يحاول في الشرق وفي الغرب ومن الجنوب أن ماتد نفوذه، وانتبهوا جيد 

ا، والأمر  هو ضمن مخطط  -وة إلا باللهولا حول ولا ق-السودان وما فيها من تمرد في الجنوب يظن أن الأمر بعيد جدًّ
عالمي خلفه أمريكا واليهود لإشغال المسلمين في أعز ما مالكون، كما تذكر الصحافة الغربية اليوم أن المسلمين قد 
أفابتهم نشوة وغرور بسبب انتصار إخوانهم في أفغانستان وهم يرقبون هذه الصحوة الإسلامية المباركة في جميع مشارق 
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هنا وفي الجزائر وفي فلسطين وفي اليمن وفي السودان وفي الأردن وفي معظم بلاد العالم الإسلامي العالم الإسلامي، 
أخزاهم -يجدون أن الشباب عائدون إلى الله ويرون أن منحنى تصاعد الصحوة في ارتفاع مستمر، لذا يصرحون بنواياهم 

المسلمين حتى يصابوا بالإحباط ويرجعوا إلى وضعهم بغطرستهم وكبريائهم يقولون لا بد من عمل أن نعمله لهملاء  -الله
ما بين  -نرجو الله أن يخسلِّم-السابق، والعمل هذا إذا ذكرت لكم ما يخططون لكم ستعلمون لو سقطت السودان 

كيلو متر، هنا قبالة جدة بالشاطئ السوداني رأس بارز في   280الشاطئ السوداني ومكة المكرمة حفظها الله أقل من 
كيلو متر، أي أنه إذا سقطت السودان في يد هذا   280يسمى )رأس أبو شجرة( منه إلى مكة المكرمة أقل من  البحر

أو أن يهددها بالصواريخ البسيطة المدى وهي  -لا قد ر الله-الصليبي المتعصب قرنق، فسيكون بإمكانه أن يضرب مكة 
 كيلو متر.  280ما تسمى بصواريخ )سكود( ذات المدى 

 
سينسى الناس فلسطين وسينسى  -وهناك ضغوط علينا من الجهة الشرقية أيض ا-الضغط الذي سيكون علينا  تَت هذا

الناس إخوانهم هناك وستكون الفرفة المواتية للتوسع اليهودي الإسرائيلي على حساب ما تبقى من بلاد المسلمين وهي 
 بلاد الحرمين ولا حول ولا قوة إلا بالله.

 
ا، فلا بد من الجهاد ولا يغرن كم كثرة القاعدين عن الجهاد فما عخرِف التخلف والقعود عن فالأمر يا إخوتي خ طيٌر جدًّ

فما عخرفِوا إلا مجاهدين، وأبرز ففة تميزهم  صلى الله عليه وسلمالجهاد بهذا الحجم إلا في العصور المتأخرة، وأما زمن فحابة رسول الله 
 بدري شهد بدر ا والحديبية.(، صلى الله عليه وسلمول الله رضي الله عنهم، أول ففة تخذكر )شهد المشاهد كلها مع رس

 
فلا بد أن نحرض الأمة على الجهاد ولا بد من مقاطعة جميع البضائع الأمريكية وتَريض الأمة على ذلك، وخافة ما 
أكثرها في بلادنا، فما مر عفا الله عما سلف وأما اليوم إذا قاطعنا هذه البضائع سيزداد عداؤنا لهملاء الكفار وستزداد 

براءة منهم، لا أن يكون الحال كما هو اليوم نجد الأمريكي ولا كأنه فعل لنا شيئ ا، فهم يأخذون أموالنا التي نشتري بها ال
 البضائع ويعطونها اليهود فيقتلون إخواننا ولا حول ولا قوة إلا بالله.

 
هل ترضون من إخوانكم في السودان فيا إخوة الإسلام قيسوا على أنفسكم، كيف لو أن اليهود اليوم قد دخلوا بلادنا، 

 -رحمه الله-أو من إخوانكم في فلسطين أن يتعاملوا مع الأمريكان في التعامل التجاري بهذا الشكل؟ وقد قال ابن حزم 
 أنه لا يجوز التعامل مع الكافر المحارب بالبيع وغيره إذا كان هذا مما يتقوون بها على قتال المسلمين.

 
البطالة عندهم، وسيتكلمون هم أمام حكومتهم وأمام مجلس الشيوخ يتحججون كيف تعرضون  وإن قاطعناهم ستزداد

 مصالحنا إلى التدهور بسبب دعمكم لليهود في فلسطين.
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فهذا الذي أحببت أن أذكر نفسي وإخواني فيما يجب علينا أن نعمل تجاه إخواننا هناك، ولا تنظروا إلى أن الأمر يسير 
هذا واجب عليكم، وقد خرجت بريطانيا العظمى التي كما يقولون لا تغيب الشمس عن أراضيها، ولا تفوتوا الأمور ف

خرجت راغمة رغم أنفها من إحدى المستعمرات الكبرى لها، وهي الهند عندما بدأ الهندوسي غاندي بمقاطعة البضائع 
دأ يزداد العداء في قلوبهم تجاه الإنجليز وأفبح الإنجليزية فبدأ الهنود لا يلبسون أي ثوب من الثياب الإنجليزية الصنع، فب

الإنجليزي إذا أراد أن ماشي في الشارع لا يستطيع من نظرات الهندوس له يكادون أن يأكلوه حتى ازداد العداء ثم 
 أخخرجِوا بفضل الله وذهبوا خاسئين خاسرين.

 
نا وتضجرنا وكرهنا لإجرامهم هذا في فلسطين وأنهم وكذا ينبغي علينا اليوم وأي أمريكي نراه ينبغي علينا أن نبلغه تذمر 

هم أسباب هذا الإجرام، وينبغي علينا أيض ا أن نكتب إلى السفارات الأمريكية والقنصليات الأمريكية بأننا نتأذى من 
 يدة واحدة.هذه الأفعال الإجرامية تجاه هملاء الأطفال وتجاه هملاء النساء المساكين الذين يجمعنا وإياهم دين واحد وعق

 
نعم يا إخوة الإسلام فقد بلغ ما بلغ كما تعلمون ووالله لم يعد يخمبه لنا ولا يخنظر لنا إلا كالنِعاج وإلا كسقط المتاع 
وخيمت الذلة علينا، وإن لم ننهض اليوم بما ينبغي علينا من الجهاد فسننسى فلسطين ولا تستغربوا هذا فما هذا 

ا بخارى وسمرقند وليس لها إلا ستين سنة أو ما يقاربها تركها المسلمون، ويستنكر الناس التخدير إلا لذلك كما قد نسين
 اليوم لو قمنا نتكلم أن هلموا لنجاهد في بخارى وسمرقند.

 
وهذا الذل مطروح حتى ممن تلتبس عليهم الأفهام، ومن ذلك قول قطري بن الفجاءة الذي يقول لنفسه عندما كان في 

 أرض القتال:
 

 من الأبطال ويحكِ لن تخراعي لها وقد طارت شعاع ا أقول
 فما نيل الخلود بمستطاعِ  فصبر ا في مجال الموت فبرا
 على الأجل الذي لكِ لم تخطاعِ  وإنكِ لو طلــــبتِ بقاء يومٍ 
 إذا ما عخد  من سقط المتاعِ  وما للمــــرء خيٌر في حيــــاةٍ 

 
وهذا حالنا اليوم، والله لا خير لنا في الحياة إن لم نعبد الله سبحانه وتعالى كما أمر بالجهاد في سبيل الله، فهذا الذي 
أحببت أن أذكر نفسي وإخواني وأحب أن أنبه الإخوة إلى أن كثرة القاعدين وكره الجهاد هذا أمر فطري أفاب خير 

بحانه وتعالى عتاب ا كثير ا في القرآن الكريم لأن بعضهم كره القتال ولأن ، وعاتبهم الله سصلى الله عليه وسلمالناس فحابة رسول الله 
بعضهم قعد عن القتال فمن باب أولى أن يكون اليوم كثير منا قاعدون لأن بعض الإخوة ينظرون إلى بعض آبائهم، 

قعود لذهب هملاء وإلى بعض مشائخهم وإلى بعض طلاب العلم فيرونهم قد قعدوا فيقولون لو أن الجهاد أولى من ال
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الأفاضل، وما هكذا يخنظر إلى الحق ولا تعرف الحق بالرجال ولكن اعرف الرجال بالحق، فالله سبحانه وتعالى يقول مخبين ا 
كختِبَ عَلَيْكخمخ الْقِتَالخ وَهخوَ كخرْهٌ لَّكخمْ ومن ذلك قوله سبحانه وتعالى: } صلى الله عليه وسلمومعاتب ا في بعض الآيات لصحابة رسوله 

بُّواْ شَيْئا  وَهخوَ شَرٌّ لَّكخمْ وَالل هخ يَـعْلَمخ وَأنَتخمْ لاَ وَعَسَى أَ  رٌ لَّكخمْ وَعَسَى أَن تَخِ  .{ تَـعْلَمخونَ ن تَكْرَهخواْ شَيْئا  وَهخوَ خَيـْ
 

قِّ وَإِنَّ كَمَا أَخْرَجَكَ رَبُّكَ مِن بَـيْتِكَ باِلحَْ : }صلى الله عليه وسلمويقول سبحانه وتعالى أيض ا مبين ا الكره الذي حصل لصحابة رسول الله 
اَ يخسَاقخونَ إِلَى الْمَوْتِ وَهخمْ ينَظخرخونَ *  فَريِقا  مِّنَ الْمخمْمِنِيَن لَكَارهِخونَ  َ كَأَنمَّ ، هذا خطاب {يجخَادِلخونَكَ في الحَْقِّ بَـعْدَ مَا تَـبـَينَّ

لآية: نزلت يوم بدر، كان ، فلا تقولوا قعد فلان إذن لا جهاد علينا، فيقول ابن كثير في هذه اصلى الله عليه وسلملصحابة رسول الله 
ا لقتال العدو.  صلى الله عليه وسلمبعض فحابة رسول الله   كاره 

 
 فلا يغركم كلامٌ وتأويل يقعدكم عن الجهاد، فلا عزة لهذه الأمة إلا بالجهاد.

 
كيف يخشون الكفار،   -رضي الله عنهم-لبعض الصحابة  -وكما يقول القرطبي: موبخِّ ا-ويقول سبحانه وتعالى حاضًّا 

، فلا تنظروا صلى الله عليه وسلمفالخوف يا إخواني يصيب البر والفاجر ويصيب العالم والجاهل وقد أفاب بعض فحابة رسول الله 
 للأمور بهذا المنظار.

 
 فاَلل هخ أَحَقُّ اتلِخونَ قَـوْما  نَّكَثخواْ أمَْااَنَـهخمْ وَهَمُّواْ بإِِخْراَجِ الرَّسخولِ وَهخم بدََؤخوكخمْ أَوَّلَ مَرَّةٍ أَتَخْشَوْنَـهخمْ أَلَا تخـقَ يقول سبحانه وتعالى: }

لى ، فالذي يقعد قد يكون ذا عذر، وقد يكون خائف ا من الكفار، وقد يكون خائف ا ع{أنَ تَخْشَوْهخ إِن كخنتخم مُّمخمِنِينَ 
مصالحه؛ فانجخ سعد فقد هلك سعيد، فاتقوا الله يا عباد الله واذهبوا، وهذه إجازة عندكم اليوم اذهبوا وتدربوا في 
أفغانستان وبثوا العداء لهملاء الأمريكان يزداد حس الإماان في قلوبكم وتزدادون قوة وتكاتف ا وينزل نصر الله سبحانه 

 قادر عليه.وتعالى علينا وعليكم إنه ولي ذلك وال
 

 وفلى اللهم وبارك على سيدنا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين.
  

 
 
 
 
 
 



 نخبة الإعلام الجهادي [47] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 إجابة على الأسئلة
 
 ما هو دور الشباب بالتوضيح؟ -
 

أقول بالنسبة لنا دورنا تَريض الأمة على الجهاد والذهاب للإعداد، ودورنا بث الحرب الاقتصادية على الاقتصاد 
 الأمريكي قاتلهم الله.

 
 
 يقول الأخ: نرجو منكم أن تذكروا قضية كشمير المسلمة. -
 

كشمير هي تأكيد لهذا المعنى، كم بقيت كشمير المسلمة تَت الاحتلال الهندي؟ لكن لما بدأ الشباب المجاهدون 
اجه بالجهاد في سبيل الله وقد كانوا يتدربون هناك في أفغانستان عند إخوانكم من  الله عليهم، والآن أكبر مشكلة تو 

 الهند هي الجهاد الإسلامي في كشمير. وواجب علينا نصرتهم أيض ا بما استطعنا.
 
 يقول: اختلف العلماء في الجهاد هل هو فرض عين أم فرض كفاية. -
 

أقول يا إخوة الإسلام حتى الذي يقول فرض كفاية ففرض الكفاية أفضل من المستحبات، لأن كثير من الإخوة إذا قيل 
 فرض كفاية توقف عن الذهاب وكأنه مكروه، ولا حول ولا قوة إلا بالله.له إن الجهاد 

 
ا مثل عهدنا وكان فيه دول ودويلات للإسلام لم يقم بالجهاد  لكن شيخ الإسلام ابن تيمية رحمه الله الذي عافر عهد 

ولأنهم شب وا على عدم الجهاد في ذلك الزمن الأمراء ولم يقم به العلماء ولم يقم به العامة وقعد الناس يمولون الأمور 
ا، وإنما قام  -رحمه الله-فشابوا عليه، فما انتظر ابن تيمية 

 
يحرض الأمة على الجهاد حتى نفع  -رحمه الله-أمير ا ولا عالم

وهو  -رحمه الله-الله به وهب ت الأمة ونصر الله به دولة الإسلام على دولة التتر في عدة مواقع رحمه الله، وقد بين  
تمكن العالم الفقيه العلامة الذي لا يخفى عليكم وهو غني عن التعريف إلا أنه جمع مع العلم الجهاد وفاق وبذََّ كثير ا الم

من علماء عصره وعلماء الخلف الذين لم يأخذوا بالجهاد فيقول: "إذا دخل العدو بلدة من بلاد الإسلام وجب على 
وا أو قصروا أو تكاسلوا فعلى من يليهم، فإن عجزوا أو قصروا أو تكاسلوا أهل تلك البلدة وتعين عليهم قتاله، فإن عجز 

 فعلى من يليهم وثم وثم حتى يعم الحكم جميع بلاد الإسلام".
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وعلى هذه الفتوى يكون الحكم قد وفلنا منذ عشرات السنين ولا حول ولا قوة إلا بالله، نرجو الله أن يعيننا حتى نخكفِّر 
 ذلك والقادر عليه. ما تفرط منا إنه ولي

 
 ويقول أيض ا رحمه الله: "إن دفع العدو الصائل الذي يخفسد الدين والدنيا لا شيء أوجب بعد الإماان من دفعه".

 
في الفتاوى الكبرى في المجلد الرابع في كتاب الجهاد، إن دفع العدو الصائل  -رحمه الله-انتبهوا إلى هذا النص ذكره 

 والدنيا لا شيء أوجب بعد الإماان من دفعه.الذي يخفسد الدين 
 

وأيض ا ممن أفتى بمثل هذا بأن الجهاد فرض عين: الشيخ أكرمه الله محمد نافر الدين الألباني، أفتى بأن الجهاد اليوم 
فرض عين، فلمَ لا تخرج للجهاد في سبيل الله وتأخذ بفتوى الشيخ محمد نافر الدين الألباني فتكون قد وفلت بإذن 
الله وأزلت عنك حرج ا عظيم ا وغنمت أجر ا كبير ا وأعددت جواب ا يوم لا ينفع مالٌ ولا بنون إلا من أتى الله بقلبٍ 

 سليم.
 
 يقول الأخ: إن كثير ا من الناس يقولون لو أن الطريق للجهاد ميسر إلى فلسطين لذهبنا إليها. -
 

تمنون مثل هذا فامتحنهم الله سبحانه وتعالى فثبت منهم من ي صلى الله عليه وسلمأقول يا أخي هذه أمنية، وقد كان فحابة رسول الله 
ثبت وقعد منهم من قعد، كانوا مجتمعين وقالوا: لو نعلم ما العمل الذي إن عملناه أحبنا الله سبحانه وتعالى فأنزل الله 

بُّ الَّذِينَ يخـقَاتلِخونَ في سَبِيلِهِ فَف ا  كَأَ سبحانه وتعالى قوله:} ، فمنهم من جاهد ومنهم من {نّـَهخم بخنيَانٌ مَّرْفخوصٌ إِنَّ اللَّهَ يحخِ
 قعد رضي الله عنهم أجمعين.

 
وأقول: هذه أفغانستان مفتوحة ودماء المسلمين تتكافأ، فاذهب وجاهد فيها حتى ينتشر هذا الحس الجهادي وعندها 

الله به، فإنك لو أردت أن تدخل بإذن الله نسير جحافلا  من هنا إلى فلسطين بإذن الله، وتكون قد أعددت ما أمر 
الجامعة تخعِد لذلك عخدة من دراسة أكثر من اثني عشرة سنة، والله سبحانه وتعالى أمرنا بالإعداد ووبخ المنافقين عندما 

واْ لَهخ عخدَّة  وَلـَكِن كَرهَِ الل هخ انبِعَ قعدوا عن الإعداد، فقال سبحانه: } اثَـهخمْ فَـثبََّطَهخمْ وَقِيلَ اقـْعخدخواْ مَعَ وَلَوْ أرَاَدخواْ الْخخرخوجَ لَأعَدُّ
 ، فاخرجوا يرحمكم الله إلى أفغانستان تتدربون يسهل علينا الأمر إن شاء الله في فلسطين.{الْقَاعِدِينَ 

 
وللعلم أن الجهاد واجب اليوم بالمال والنفس لا فرق بينهما على المستطيع، وأحوال إخوانكم في داخل الأرض في 

كان الناس يتحججون بأن الراية علمانية، اليوم قد يسر الله سبحانه وتعالى من يحمل راية إسلامية في داخل فلسطين،  
فلسطين ولكن للأسف المساعدات التي تصلهم منا تكاد لا تخذكر إن كانوا في داخل فلسطين وإن كانوا في المخيمات 
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وابذلوا ما زاد عنكم، وهنا يوجد من يستلم ذلك في هيئة في الأردن، فاتقوا الله في أنفسكم وترفعوا عن الكماليات 
 الإغاثة الإسلامية العالمية وتوفله بإذن الله إلى المسلمين في فلسطين المحتلة.

 
يقول الأخ: دوم ا تنبهون إلى التدريب في أفغانستان، ألا تخشى قصور ا من ذلك وضغوط ا سياسية حتى يتوقف هذا  -

  باكستان؟الأمر أو ماخنع السفر إلى
 

أخي إن ذهبنا أدينا الذي علينا وأمامنا مجال مفتوح وإن سئِلنا لَم لْم تخعِدوا أنفسكم يوم القيامة نقول قد ذهبنا وأعددنا 
ا إذا لا نذهب للإعداد والتدريب؟ ا فما فائدة أن يبقى مفتوح   أنفسنا، أما أن نجلس دون إعداد ويبقى الباب مفتوح 

 
 الجهاد في أفغانستان؟يقول الأخ: ما حكم  -
 

 ذكرنا هذا، فتوى شيخ الإسلام وفتوى الشيخ محمد نافر الدين الألباني.
 
 ويقول بعض الشباب أمهاتهم وآباؤهم لا يأذنون لهم. -
 

أقول: إذا لم يأذن الأب أو الأم ولم يضيعا إذا ذهب الشاب فعلى فتوى شيخ الإسلام ابن تيمية أنه لا إذن لهما، وعلى 
الشيخ محمد نافر الدين الألباني أيض ا أنه لا إذن لهما، إلا ما ذكره ابن حزم إن خاف أن يضيعا ولا يوجد غيره فتوى 

 عندهما فيبقى عندهما، والله أعلم.
 
 نرجو منك كلمة للآباء نحو الجهاد. -
 

ا المعافر وذكرنا فيه الآيات أقول يا إخوة الإسلام لا أريد أن أكرر الكلام فقد كنا بعض المحاضرات الماضية من واقعن
 وفضل الجهاد ومخاطر وآمال.

 
حيث  صلى الله عليه وسلملكن أقول للأب: لا خير في ابنك إن لم يكن رجلا  بمعنى الكلمة ممدي ا لما بايع عليه الصحابة رسول الله 

سلام وبيعة على الإسلام والجهاد، ثم بيعة أخرى للنساء وبيعة للعبيد هي بيعة الإ صلى الله عليه وسلميقول الصحابة: بايعنا رسول الله 
 الأطفال، لا يبايعون على الجهاد.
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، خرج يفتدي هذا الدين صلى الله عليه وسلمفأقول يا أخي إن لم تغبر قدماك في سبيل الله، وإن لم تجاهد كما جاهد خير الناس محمد 
بوجهه الشريف يوم أحد، وخرج في الضح والحرور إلى تبوك لنصرة هذا الدين، فإن أفابك جخبٌن أو خوف أو التبس 

ا، إن بقي فهو فخرٌ وذخخر لك عند الله وإن عليك ا لأمر فلا أقل من أن يكون ولدٌ من ذريتك يكون رجخلا  مممن ا مجاهد 
ذهب ينتظرك إن شاء الله في الجنة ويشفع لك ولسبعين من أهل بيته، فاتقوا الله في أنفسكم ولا تمنعوا الناس عن هذا 

 السبيل العظيم وهو الجهاد في سبيل الله.
 
 ول: كيف نذهب للجهاد في فلسطين ودول الطوق العربية تمنع ذلك، وتمخسك من بضعة حدود لفلسطين؟يق -
 

أمرين فقط نقوم بهما  -الأمر واضح من الله سبحانه وتعالى-أقول يا إخواننا الأمر سهل ميسور إن أعددنا أنفسنا 
فَـقَاتِلْ في سَبِيلِ الل هِ لَا ريض، لقوله سبحانه: }والباقي سهل لا يهمك من يوجد أمامك، أمرين: قتال في سبيل الله وتَ

، فإن نحن {ا  وَأَشَدُّ تنَكِيلا  تخكَلَّفخ إِلاَّ نَـفْسَكَ وَحَرِّضِ الْمخمْمِنِيَن عَسَى الل هخ أَن يَكخفَّ بأَْسَ الَّذِينَ كَفَرخواْ وَالل هخ أَشَدُّ بأَْس
بدأنا نحرض الأمة على الجهاد المتيسر اليوم وهو الإعداد، وعلى الجهاد بالمال، وعلى المقاطعة الاقتصادية للأمريكان، 
بطبيعة الحال سيرتفع الحس الجهادي عند الناس ويخصبح الراغبون في الجهاد كخثر فتتجاوب معهم الدول لأن الدول من 

 أن تلبي رغبات الشعب ونحن لا نطلب ظلم ا ولا جور ا ولا شفقة نطلب أن نعيد مصلحتها ولا بد عليها في الأخير
 ، فدعوا الأقوال واتجهوا إلى الأفعال ينصرنا الله وإياكم بإذنه سبحانه.صلى الله عليه وسلممسرى نبينا 

 
 يقول الأخ: اذكر لنا بعض الغزوات في أفغانستان، وبعض الكرامات. -
 

 ابقة خشية الإطالة على إخوانكم، لكن لا بأس لو ذكرنا حادثة باختصار.أقول هذا كثير وقد ذكرناه في محاضرات س
[ هذا المجرم بريجينيف وخلفه مجرمين حتى جاء جورباتشوف ووجد البلاد على حافة انهيار انقطاع في التسجيل]...

 اقتصادي ضخم حتى أن الأساسيات بدأت تخفقد من السوق الروسي داخل الاتَاد السوفيتي.
 

مر مذكور في الصحف ومذكور في الدراسات الاستراتيجية للمنطقة، فقال لوزارة الدفاع الروسية لا بد أن نخرج فهذا الأ
من أفغانستان ويخرج العسكر منها، قالوا له لا ماكن إنه إذا خرجنا فهذه أكبر وفمة عار وبداية الانهيار للشيوعية 

ه وزارة الدفاع السوفيتي، قال لكن لا يوجد لدينا أموال حتى نمولكم العالمية ووفمة عار في وجه الاتَاد السوفيتي وفي وج
في استمرار القتال وأنتم قد قضيتم بضع سنوات ولم تَققوا شيئ ا يخذكر إلا الدمار لاقتصادنا والقتل لأبنائنا الروس، 

ورباتشوف أن ينهي فتعاهدوا وذكرت الصحف ومنها الشرق الأوسط في ذلك التاريخ أن ضابط سوفيتي كبير تعهد لج
القتال ويحسم المعركة في فترة الصيف، فكان هذا الضابط طلب من جورباتشوف مهلة إلى نهاية الصيف حتى يقطع 
الحدود الباكستانية الأفغانية، فإذا قطعها انقطع المدد ثم يأخذ فترة أخرى لضرب المجاهدين في الداخل والذين سيذبلون 
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معركة عظيمة بين معسكري الكفر والإماان ومعركة حاسمة سجلها التاريخ نرجو الله بدون إمدادات، وكان ذلك وقامت 
سبحانه وتعالى أن يكتبها في ميزان المجاهدين الذين قاموا بذلك الجهاد وردوا هملاء الكفار على أعقابهم، وكان 

ين الأفغان وعلى رأسهم الشيخ لإخوانكم وأبنائكم طلاب الثانويات وطلاب الأول جامعة الدور الأول بشهادة المجاهد
وكانوا يومها سبعين رجلا  كأهل بيعة -عبد رب الرسول سياف والمهندس قلب الدين حكمتيار، كان لهملاء العرب 

فقامت المعركة واستماتوا لمدة أربعة عشر  -العقبة وكأفحاب موسى عليه السلام وكأفحاب أبي بصير رضي الله عنه
أن مدة المعركة والتجهيزات لمدة أربعة عشر يوم ا فبعد أن مضى عشرة أيام بلغ بالإخوة  يوم ا، وقد بلغنا من الأسرى

التعب مبلغ ا عظيم ا وشق عليهم الأمر، فما زلنا نصبر إخواننا ولا نأذن لأحد بالذهاب إلى بيشاور حتى يفتح الله بيننا 
 -أخزاه الله-تأتي فرقة بعد أن اتصل نجيب وبين هملاء الكفار، واستمر الأمر كذلك وإذ قبل انتهاء الأسبوعين 

بالضباط وقالوا له أننا نريد أن نرجع لأن معظم قواتنا نفذت وجخرحِ عدد كبير وقختِل عدد آخر، فعند ذلك قال لا ترجعوا 
 ولكن سأرسل إليكم فرقة أخرى.

 
، وكانت فأرسل فرقة أخرى ويشهد الله الذي لا إله إلا هو أن الطائرات كانت تقصفنا باللي ل والنهار، قصف ا متوافلا 

مدافعهم تقصفنا وراجماتهم تقصفنا وقد أحضروا معهم خمس كتائب روسية حتى يستحلوا معسكر العرب حيث أنه هو 
، وبعد أن ظنوا أنهم قد دمرونا تدمير ا  مفتاح المنطقة، وكان إخوانكم هم أول مركز في اتجاه العدو، فاستمر القتال طويلا 

سبحانه وتعالى يومها فدورنا وما كنا نذوق طعم الشفاء ولا نعرفه إلا قراءة في القرآن الكريم إلا في ذلك وشفى الله 
{ يومها يوم أن رأينا القذائف تنزل على دبابات العدو وعلى وَيَشْفِ فخدخورَ قَـوْمٍ مُّمْمِنِينَ اليوم حيث يقول سبحانه }

 ة الدبر أفابنا شفاء عظيم في فدورنا والحمد لله رب العالمين.شاحناتهم ويخقتلون وتفر سيارات الإسعاف مولي
 

صى من التثبيت والسكينة التي نزلت على إخواننا  استمر الحال كذلك، وحصل في هذه المعركة من الكرامات ما لا يحخ
انفجرت علي ومن القذائف التي كانت والله تنزل على بعد خمسة أمتار منا مع إخواننا وحصل مع أخيكم بالذات أن 

قذيفتين حجم القذيفة ستة عشر كيلو على بعد خمسة أمتار والله وإذ بها  -وهو جبل مخطل على المأسدة-في جبل قباء 
تأتي ولا تنفجر بفضل الله سبحانه وتعالى، ويوم أن تقدم الروس ووالله إني أراهم رأي العين ليس بيني وبينهم إلا سبعين 

، إذا قصفوا نزلنا في خنادقنا وإذا توقف القصف تأهبنا لرد المشاة القادمين وإذ في متر ا ونحن كما ذكرت سبعين رج لا 
ذلك الوقت والطائرات تمهد لتقصف وسط المعسكر حتى يتقدم هملاء ونحن في هذا الكرب العظيم أنتظر في كل لحظة 

شعر بالمعركة ولا بالقتال وكما ذكرت أن يطلع الروس علينا فيتقدموا بعد أن فددناهم وإذ تأخذني سنة من النوم ولم أ
ليس بيننا وبينهم وقتها إلا سبعين متر ا وحصل ذلك لإخواننا كثير، من ذلك أن تأتي أربع قذائف على مركز بدر للإخوة 

رطل تأتي بجوار المركز ولا تنفجر الأربعة بفضل الله  250الذين كانوا معنا في المأسدة أربع قذائف طائرات وزن القذيفة 
 سبحانه وتعالى.
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صى، وأما خالد  ا أكثر من أن تَخ رحمه -وأما موضوع أخونا خالد كردي وموضوع رائحة المسك فهي كثيرة جدًّا جدًّ
فهو من أبناء المدينة شاب علِم أن نصرة إخوانه واجب عليه، ليس عنده كثير عِلم ولا كثير جدل مسلم يجمعهم  -الله

جار ذهبت قدمه وبخقِرت بطنه وطار فوق الثلاثة أمتار ثم سقط دينٌ واحد وعقيدة واحدة، نفر لنصرتهم، فمن أثر انف
ا رسول الله ثلاث مرات، فلما جاء إليه الدكتور فالح عليه رحمة الله  وهو يقول أشهد أن لا إله إلا الله وأشهد أن محمد 

ه سيفارقه فبكى عليه جدًّا جاء إليه ورأى حالته فعلم أن -قختِل قريب ا في جلال آباد وخرجت منه رائحة المسك رحمه الله-
مستلقٍ على ظهره لا يعلم ما الذي حصل وجاء الدكتور فالح بشرشف وأعاد أمعاء  -عليه رحمة الله-وأخونا خالد 

أخونا إلى داخله وهو لا يعلم واستغرب لبكاء الدكتور فالح فقال له: يا دكتور فالح ما يخبكيك الأمر بسيط جدًّا 
بسوا لي يدي، وبقي معهم ثلاث ساعات وهو لا يعلم أن رجله مبتورة وبطنه مبقورة!  شظايا بسيطة في يدي فقط ك

" فدق لا يجد الشهيد من ألم القتل إلا كما يجد أحدكم من مس القرفة: "صلى الله عليه وسلمكما جاء في الحديث الصحيح عنه 
ل الله وبالجهاد في سبيل ، ومثل هذا كثير أرجو الله سبحانه وتعالى أن مان علينا وعليكم بالرباط في سبيصلى الله عليه وسلمرسول الله 

لئن أرابط ليلة في سبيل الله أحب إلي من أن الله واعلموا أنه فح في الحديث الصحيح الذي يقول فيه أبو هريرة: "
" وهنا بفضل الله الأمر ميسر فهناك تخفيض في الخطوط يبلغ خمسة وسبعين في أوافق ليلة القدر عند الحجر الأسود

: صلى الله عليه وسلماغتنموا الفرفة ولا تستنقصوا رباط ليلة ولا رباط يوم فقد جاء في الحديث الصحيح عنه المائة من قيمة التذكرة ف
" فاغتنموا الفرفة واذهبوا فأنتم الآن في إجازة وهي فرفة. قيام ساعة في الصف أفضل عند الله من عبادة ستين سنة"

شمير وفي أفغانستان وفي كل مكان إنه ولي ذلك أرجو الله أن ينصر المجاهدين في فلسطين وفي إريتريا وفي الفلبين وفي ك
 والقادر عليه.

 
 وفلى اللهم وبارك على سيدنا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين.
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 محاضرة بعنوان:

 الإيمان والجهاد

 بحضور الشيخ ابن عثيمين رحمه الله

 
لله الذي منَّ على المسلمين بنعمة الجهاد الحمد لله الذي هدانا لهذا الدين وما كنَّا لنهتدي لولا أن هدانا الله، والحمد 

ا رسول الله.  أيض ا؛ ذروة سنام هذا الدين، وجعل الجهاد للذود عن هذه الراية العظيمة؛ راية لا إله إلا الله وأنَّ محمَّد 
 

هذا الإماان فالجهاد والإماان متلازمان حتى يحفظ كلٌّ الآخر، فالإماان بغير جهاد يتسلَّط أهل الكفر والبغي على أهل 
، ولكنه بالجهاد يكون الذود عن هذا الدين، والجهاد بغير إماان يصبح للمغنم -أخزاهم الله-ويريدون أن يطفئوه 

 والرياسة ولقطع الطرق والغنائم، فلا بدَّ من أن يتلازمان.
 

ومن ذلك  -لعظيم أهمية الجهادوفي ذلك إشارة -ولأهمية الجهاد كثير ا ما يجمع الله سبحانه وتعالى بين الإماان والجهاد 
قوله سبحانه وتعالى والذي يبين فيه أهم وأبرز ففات المممنين؛ إماان فحيح لا ريب فيه ولا شكَّ وجهاد في سبيل 

اَ الـممْمِنخونَ الَّذِينَ آَمَنخوا }: -أعوذ بالله من الشيطان الرجيمبعد -الله، لذا يقول سبحانه وتعالى في سورة الحجرات  إِنمَّ
بيَّنهما الله -، فهاتين الصفتين {قخونَ باِلِله وَرَسخولهِِ ثمخَّ لـم يَـرْتاَبخوا وَجَاهَدخوا بأَِمْوَالهِِمْ وَأنَْـفخسِهِمْ في سَبِيلِ الِله أخولئَِكَ هخمخ الصَّادِ 

عليه  لمن آمن به وبرسوله -ففة الصدق-من أبرز ففات المممنين، ويثبت هذه الصفة العظيمة  -سبحانه وتعالى
م  م قد فدقوا؛ لأنهَّ الصلاة والسلام من غير شك ولا ريبة وجاهد في سبيل الله بماله ونفسه، يخثبت ففة الصدق فإنهَّ
اطمأنوا بما أمر الله سبحانه وتعالى، واطمأنت قلوبهم بالله سبحانه وتعالى، فخرجوا يثبتون فدق هذا الإماان وفدق 

هم يبذلونها لنصرة هذا الدين ولنصرة هذه الراية العظيمة، فلذا أثبت لهم هذه العقيدة، يحملون رؤوسهم على أكفِّ 
 سبحانه وتعالى ففة الصدق.

 
وكذا أعظم نعمة في الوجود للمممن؛ هي ففة الإماان الحقِّ يخثبتها الله سبحانه وتعالى لمن آمن به سبحانه وتعالى وهاجر 

تابه الكريم فهنيئ ا لمن آمن وآوى ونصر وجاهد في سبيل الله، وجاهد في سبيل الله، يثبت هذه الصفة العظيمة في ك
وَالَّذِينَ آَمَنخوا وَهَاجَرخوا }وتعالى في أواخر سورة الأنفال:  بشهادة ربِّ العالمين أنَّه من المممنين حقًّا، حيث يقول سبحانه

 ، فالإماان والجهاد من أبرز ففات الـمممنين.{مخ الـممْمِنخونَ حَقًّاوَجَاهَدخوا في سَبِيلِ الِله وَالَّذِينَ آَوَوْا وَنَصَرخوا أخولئَِكَ هخ 
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بل يجمع الله سبحانه وتعالى بين محبته ومحبة رسوله عليه الصلاة والسلام والجهاد في سبيل الله حيث يقول سبحانه 
دق الحق أن يتجاوزها في وقد ذكر ثماني ففات ينبغي للـمسلـم الصا -بعد أعوذ بالله من الشيطان الرجيم-وتعالى 

والجهاد في سبيل الله أحبَّ إليه من تلك الصفات، ولا ينجو من  صلى الله عليه وسلمالـمحبة ويكون حخبُّ الله سبحانه وتعالى ورسوله 
وَإِخْوَانخكخمْ قخلْ إِنْ كَانَ آَباَؤخكخمْ وَأبَْـنَاؤخكخمْ }أن يقع في إحداهن إلا من وفَّقه الله سبحانه وتعالى؛ يقول سبحانه وتعالى: 

بَّ إِلَيْكخمْ مِنَ الِله وَرَسخولهِِ وَجِهَادٍ وَأزَْوَاجخكخمْ وَعَشِيرتَخكخمْ وَأمَْوَالٌ اقـْتـَرَفـْتخمخوهَا وَتِجَارةٌَ تَخْشَوْنَ كَسَادَهَا وَمَسَاكِنخ تَـرْضَوْنَـهَا أَحَ 
حانه وتعالى ومحبة رسوله عليه الصلاة والسلام والجهاد في بين محبته سب -لأهمية الجهاد-فجمع ، ...{في سَبِيلِهِ فَـتـَرَبَّصخوا

 سبيل الله.
 

والآيات في هذا كثيرة جدًّا في القرآن الكريم، يثبت سبحانه وتعالى أعظم الصفات للـمممنين الـمجاهدين في سبيل الله 
عظم الحظ والنصيب من الجهاد في سبيل الله، ترغيب ا لهذه الأمَّة، فهذه الأمَّة أمَّة الجهاد، ولرسولنا عليه الصلاة والسلام أ

أيض ا أنَّه من أعظم ففات الـمممنين؛ الإماان والجهاد، ولذا لـما سئل عليه الصلاة والسلام في  صلى الله عليه وسلموكذا يعلّـِمنا رسولنا 
 " إماان وجهاد.مممن يجاهد في سبيل الله بماله ونفسهالحديث الصحيح: أي الناس أفضل؟ قال: "

 
حانه وتعالى أيض ا أنَّه من أبرز ففات الـمنافقين تكذيب الله سبحانه وتعالى والكفر به والقعود عن وكذا يبينِّ سب

الجهاد، فمن أبرز ففات الـمممنين إماان وجهاد، ومن أبرز ففات الـمنافقين قعودٌ عن الجهاد وتكذيب بالله سبحانه 
ذامًّا الـمنافقين:  منافقين، فيقول سبحانه وتعالى مبيـِّن ا ذلكوتعالى، نرجو الله أن يعافينا وإياكم من الاتصاف بصفات الـ

، ففي هذه الآية يبينِّ سبحانه وتعالى أنَّ من {وَجَاءَ الـمعَذِّرخونَ مِنَ الَأعْراَبِ ليِخـمْذَنَ لَهخمْ وَقَـعَدَ الَّذِينَ كَذَبخوا الَله وَرَسخولَهخ }
سبحانه وتعالى، وليس كل من قعد عن الجهاد منافق ا حتى لا يختلط أهم وأبرز ففات الـمنافقين القعود وتكذيب الله 

ا من حِكَم ذكِر هذه  الأمر على بعض الـمسلـمين، فللناس أحوال وأعذار وظروف، والله سبحانه وتعالى أعلم بها، وإنمَّ
 الآيات أن يذكِّرنا سبحانه وتعالى باجتناب ففات الـمنافقين.

 
، {رَضخوا بأَِنْ يَكخونخوا مَعَ الخوََالِفِ وَطخبِعَ عَلَى قخـلخوبِهِمْ فَـهخمْ لَا يَـفْقَهخونَ }أيض ا حيث يقول: سبحانه وتعالى  وكذلك يبينِّ 

 {لَا يَـفْقَهخونَ } رضوا بالقعود مع الخوالف وطخبع على قلوبهم فهم لا يفقهون، يقول أهل التفسير في قوله سبحانه وتعالى:
لا يفقهون ما أعدَّ الله سبحانه وتعالى  -يقول أهل التفسير-لكنهم  صلى الله عليه وسلمفي مدينته رغم أنَّ هملاء الـمنافقين كانوا 

م إن يخقتلوا في سبيل الله فسيمنُّ الله سبحانه وتعالى  للـمجاهد في سبيل الله ولو فقهوا لخرجوا؛ لو اطمأنت قلوبهم بأنهَّ
، فنفى عنهم الفقه {في سَبِيلِ الِله فَـلَنْ يخضِلَّ أَعْمَالَهخمْ  وَالَّذِينَ قختِلخوا}عليهم برحمته ورضوانه ويدخلهم جناته كما قال: 

سبحانه وتعالى ثم استثنى بعد أن ذمَّهم خير الناس رسولنا عليه الصلاة والسلام استثناه بأعظم هذه الصفات وهي ففة 
وَطخبِعَ عَلَى قخـلخوبِهِمْ فَـهخمْ لَا يَـفْقَهخونَ * لَكِنِ الرَّسخولخ رَضخوا بأَِنْ يَكخونخوا مَعَ الخوََالِفِ }ان والجهاد كما في سورة التوبة: الإما

، شهادة من ربِّ العالـمين {حخونَ وَالَّذِينَ آَمَنخوا مَعَهخ جَاهَدخوا بأَِمْوَالهِِمْ وَأنَْـفخسِهِمْ وَأخولئَِكَ لَهخمخ الخيَـْراَتخ وَأخولئَِكَ هخمخ الـمخفْلِ 



 نخبة الإعلام الجهادي [55] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

م جا صلى الله عليه وسلمللرسول  خيرات الدنيا والآخرة كما يقول أهل -هدوا بأموالهم وأنفسهم وأثبت لهم الخيرات والصحابة بأنهَّ
م الـمفلحون، فإذا كان رسولنا عليه الصلاة والسلام الـمخفتدى بأمهاتنا وآبائنا والذي قد غخفر له  -التفسير وشهد لهم بأنهَّ

ونفسه بنص القرآن، فما تكون أنفسنا نحن حتى ما تقدَّم من ذنبه وما تأخَّر وهو فاحب الشفاعة العظمى جاهد بماله 
نضنَّ بها عن أن تذود عن هذه الراية العظيمة، وما تكون أموالنا حتى نضنَّ بها عن أن نصرفها في سبيل الله سبحانه 

يم كما لتسلوتعالى، فأموال هو سبحانه وتعالى رزقها وأنفس ا هو خلقها سبحانه وتعالى وقد اشتراها مِنَّا ولـم يبق إلا ا
، وكذا الآيات في هذا كثيرة التي {إِنَّ الَله اشْتـَرَى مِنَ الـممْمِنِيَن أنَْـفخسَهخمْ وَأمَْوَالَهخمْ بأَِنَّ لَهخمخ الجنََّةَ }يقول سبحانه وتعالى: 

 تبينِّ أهم ففات الـمممنين الإماان والجهاد.
 

من لـم يغز الذي يقول فيه مبيـِّن ا هذه الصفة: " صلى الله عليه وسلمومن أبرز ففات الـمنافقين التكذيب والقعود، وكذا الحديث عنه 
" وفي رواية "شعبةٌ من نفاق"، فيجمع في هذا الحديث بين القعود وعدم ولـم يحدِّث به نفسه مات على شعبة من النفاق

نحدِّث ، ويقول كثيٌر من الناس نحن -سلّـَمنا الله وإيَّاكم من ذلك-تَديث النفس بالغزو وبين شعبة من شعب النفاق 
أنفسنا بالجهاد في سبيل الله، وأنصح نفسي وإيَّاكم؛ لـمَِ عندما نحدِّث أنفسنا بأمور كثيرة نفعلها؟ فهذا يريد أن يسجِّل 
في مدرسة فيأخذ الـمستندات اللازمة لذلك أو في جامعة أو يفتح عمل أو رخصة أو يتزوج أو يبني داره أو ما شابه 

لأسباب من أجل أن نفعلها إلا ذروة سنام هذا الدين تبقى محبوسة الصدر! ما ينبغي ذلك، كل هذه الأمور نتخذ لها ا
تخلَّف عن غزوة تبوك وكان قد تعينَّ الجهاد  -بيعة العقبة-فاحب البيعة  -رضي الله عنه-ذلك وإنما كعب بن مالك 

تخلَّف من الـمممنين الصادقين إلا  يومها، وكما تذْكخر كتب السيرة خرج في تلك الغزوة ثلاثون ألف ا من الصحابة وما
-ثلاثة كما جاء في القرآن الكريم، فما عخرف أمر ترك الجهاد وكثرة القعود إلا في العصور الـمتأخرة وأمَّا السلف الصالح 

من  ، وثلاثة-رضي الله عنهم-فكان لا همَّ لهم إذا ذخكر يا خيل الله اركبي إلا كانوا في أوائل الصفوف  -رضي الله عنهم
ا وهم ثلاثة وقد  ثلاثين ألف ا ماذا يفعلون؟! لكن لعظيم الذنب عندما يخعتدى على راية التوحيد ويبقى الـمسلـم قاعد 
خرج ثلاثون ألف ا يأبّ الله سبحانه وتعالى إلا أن يبينِّ لنا الحكم، ويخنزل عقابهم في القرآن الكريم، وتكون العقوبة مقاطعة 

ولا حول ولا -ا لا كما هو الحال اليوم؛ القاعدون يقاطعون الـمممنين الذين يخرجون للجهاد من الـمسلـمين للذين قعدو 
قصته، وفي ذلك لنا عبرة وحتى لا يلتبس الأمر على  -رضي الله عنه-إلا من رحم الله، ثم يروي كعب  -قوة إلا بالله

للجهاد هذا الخير العظيم إلا نحن، وكبار طلاَّب  الناس فكثير من إخواننا هناك يلتبس عليهم الأمر؛ يقول: لـم نفقه أنَّ 
العلـم وخيار الناس ما خرجوا؟ فيلتبس عليهم الأمر، فنقول لهم لكم عبرة في هذا الصحابي الجليل فهو من أوائل 

ف من الصحابة وأوائل الأنصار الذين بايعوا يوم العقبة، فإن كان تخلَّف اليوم خيار الناس في نصرة هذا الدين فقد تخلَّ 
ا نعرف الرجال بالحق، يقول  : "فممَّا -رضي الله عنه-هو خير منَّا ومنهم، وفي ذلك عبرة لنا حتى لا نتعلل بالرجال وإنمَّ

زاد في كربي أنَّني كلـما خرجت من الـمدينة لـم أجد فيها إلا رجلا  مغموس ا بالنفاق أو رجلا  من أهل الأعذار"، أمَّا 
كان يحدِّث نفسه ولـم ينفعه ذلك التحديث حيث أنَّه لـم -عن هذه العقيدة، ثمَّ يقول الـمممنون خرجوا للذود 

ا وماضي اليوم ولـم أجهِّز شيئ ا -يذهب حتى خرج الناس  -وما زال يحدِّث نفسه-: قلت: أجهز أمري اليوم ثم غد 
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ليوم الثاني والثالث حتى تسابق ، قلت أدركهم أجهِّز أمري اليوم وأدركهم، ومضى اصلى الله عليه وسلموعسكروا، ثم  مشى رسول الله 
 صلى الله عليه وسلم، فلـمَّا قفل رسول الله -وهو يحدِّث نفسه ولـم ينفعه ذلك من عقاب الله سبحانه وتعالى-الغزو وذهب الناس 

، فتسورت حائط ا لابن عمي أبي قتادة فسلَّمت عليه، لا أدري أرد عليَّ السلام -وكان ما أنزل الله فيهم-حضرني هم ي 
أبا قتادة، أخنشدك بالله هل تعلـم أنيِّ أحبُّ الله ورسوله؟ قال: فلـم يرد عليَّ، قال: فناشدته الثانية فلـم  أم لا، فقلت: يا

، قال: فناشدته الثالثة هل -وأي مصيبة أكبر من ألا يعلـم الـمسلـم أن يثبت هذه الصفة العظيمة للـمسلـم-يرد عليَّ 
 ورسوله أعلـم. رسوله؟ فقال: اللهتعلـم أنيِّ أحبُّ الله و 

 
لـم يستطع أن يخثبت له محبته لله سبحانه وتعالى  -رضي الله عنه-انتبهوا يا إخوة وخذوا العبرة من ذلك أبو قتادة 

؛ كيف وهذا دين الله وراية التوحيد تألَّبت الروم تريد أن تنال منها وتجتثها وأنت قاعد في الـمدينة مع صلى الله عليه وسلمولرسوله 
هذه الراية العظيمة  صلى الله عليه وسلمخرج في الضحِّ والحرور يفتدي بنفسه الشريفة  صلى الله عليه وسلمالخوالف؟ كيف يثبتها لك؟ وهذا رسول الله 

ثبت له محبته لله والرسول عليه الصلاة والسلام ولـم ينفها عنه وأنت تتركه للروم يقاتلونه وأنت قاعد! فلـم يستطع أن يخ 
ا قال: الله ورسوله أعلـم، فعند ذلك يقول كعب: " فتوليت وفاضت عيناي"؛ رضي الله عنهم أجمعين.  وإنمَّ

 
ا تخـتَّخذ الأسباب للجهاد  في فأقول: التحديث بالنفس يبقى حبيس الصدر! ما هكذا يكون التحديث بالنفس، وإنمَّ

سبيل الله وللذود عن هذا الدين، واليوم وقد تألَّب الكفر وارتدت العرب والعجم إلا من رحم الله وقليل ما هم، فكيف 
بل الكفر خطط  صلى الله عليه وسلمنفعل وما هو واجبنا نحو هذه الردة الـمنظمة؟ وليست ردة مثل التي حصلت بعد وفاة رسول الله 

ا، فانظروا حولكم؛ انظروا شمالكم: فهذه بعثية، وهذه لكي يرتد العالـم الإسلامي ولـم ينجخ من ذلك  إلا قليل جدًّ
اشتراكية، وتلك نصارى، وأولئك اليهود في فلسطين، وبعدهم علـمانيون يحكمون الـمسلـمين بغير ما أنزل الله وهم 

وانظروا جنوبكم في الجزيرة يطمعون في أن يحكموا هذه البلاد بالبعثية والاشتراكية، نرجو الله أن يحفظها ويسلِّـمها لنا، 
العربية كفر بواح شيوعية حمراء، أقحاح العرب يتِّبعون العلوج الحمر أتباع ماركس ولينين، يفتنون الـمسلـمين في دينهم، 

أمامهم في الصباح  -إلى الضلالة-هنا في شمالكم كل فباح يأخذون أبناء الـمسلـمين قسر ا إلى الـمدارس يقف الـموجِّه 
ابير يقول لهم أمَّة عربية واحدة فيرددون مثل ما يقول، ذات رسالة خالدة فيقولون كذلك، ثم يقول: وحدة حرية في الطو 

اشتراكية، هذا هو الكفر البواح بعينه، ارتدوا ويجهرون بكفرهم، ونحن نخشى حتى أن نشير إليهم إشارة، وقد أمرنا الله 
والنساء والولدان، وأمرنا بقتال الذين يلوننا من الكفار، فماذا أعددنا  سبحانه وتعالى باستنقاذ الـمستضعفين من الرجال

 لذلك؟ وقد ذهب أحد الـمساجد الثلاثة، نرجو الله أن يحفظ ما تبقى ويعيننا على استدراك واسترجاع ما فات.
 

قَّ الحق؟ وأنتم تعلـمون أنَّه في شرقكم الر  فض؛ يطمعون في أن فكيف ماكن أن نكف بأس الكفار؟ وكيف ماكن أن نحخ
ويصرحون بهذا، فماذا ننتظر؟ وهملاء البعثيون في شمالنا يصرِّحون  -نرجو الله ألاَّ ماكنهم من ذلك-يحكمون الحرمين 

 -أطفأهم الله-أنهم يريدون أخذ هذه البلاد، فجميع ملل الكفر تطمع في هذه البلاد، يريدون أن يطفئوا نور الله 



 نخبة الإعلام الجهادي [57] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

ه الأرض حيث أنَّه أكبر مخزون نفطي في العالـم في هذه الأرض، نرجو الله أن ينفع به ويريدون الخيرات التي في هذ
 ـمسلـمين ويخـنـْفَق في سبيل الله.ال
 

 فما هو السبيل لإحقاق الحق وقطع دابر الكافرين؟ وما هو السبيل لإبطال الباطل وكف بأس الكفار؟
 

فاجتهد الـمخلصون من أبناء هذه الأمَّة يريدون الرجوع بهذه الأمَّة نحن نشأنا في زمن لا جهاد فيه إلا شيئ ا لا يخذكر، 
غابت عن الناس فما استفادوا منها كما ينبغي،  -لجهادأي:ا-كن كلٌ أخذ بحظٍ إلا هذه الذروة إلى عزها ومجدها، ول

لإحقاق الحق؛ يقول فنشأنا بعيدين عن ذلك ولكن الله سبحانه وتعالى قد أكمل لنا هذا الدين، وبينَّ كيف السبيل 
وَإِذْ يعَِدخكخمخ اللهخ إِحْدَى الطَّائفَِتـَيْنِ أنَّـَهَا لَكخمْ }: -أعوذ بالله من الشيطان الرجيمبعد -سبحانه وتعالى في سورة الأنفال 

رَ ذَاتِ الشَّوكَْةِ تَكخونخ لَكخمْ  بعضهم؛ كما يقول –القتال ، الصحابة يوم بدر كانوا يريدون العير لا يريدون {وَتَـوَدُّونَ أنََّ غَيـْ
كما -ولكن الله سبحانه وتعالى لـم يحابهم، فسبحانه وتعالى يريد إحقاق الحق، فلـما أراد إحقاق الحق  -أهل التفسير

رَ ذَاتِ الشَّوكَْةِ تَكخونخ لَكخمْ وَيخريِدخ اللهخ }: وجَّههم للجهاد في سبيل الله يقول سبحانه -تعلـمون قَّ  وَتَـوَدُّونَ أَنَّ غَيـْ أَنْ يحخِ
التفسير في قوله  ، يقول أهل{ليِخحِقَّ الَحقَّ وَيخـبْطِلَ البَاطِلَ وَلَوْ كَرهَِ الـمجْرمِخونَ *  الَحقَّ بِكَلـماتهِِ وَيَـقْطَعَ دَابِرَ الكَافِريِنَ 

قَّ الَحقَّ بِكَلـماتهِِ }سبحانه وتعالى  كما   -{بِكَلـماتهِِ }اد في سبيل الله، يحق الحق بالجهأي: يريد أن  {وَيخريِدخ اللهخ أَنْ يحخِ
أي: بأمره إياكم بأن تجاهدوا في سبيل الله، وكذا يكون كف بأس الكفار الذين أحاطوا بنا  -يقول القرطبي رحمه الله

إحاطة السوار بالـمعصم ونحن في غفلة عن هذا إلا من رحم الله، فيكون كف بأس الكفار أيض ا بالجهاد؛ بأمرين اثنين 
 هما سبحانه وتعالى لرسولنا عليه الصلاة والسلام:بيَّن
 
 بالقتال في سبيل الله. .1
 .تَريض المممنين .2
 

فَـقَاتِلْ في سَبِيلِ الِله لَا تخكَلَّفخ إِلاَّ نَـفْسَكَ وَحَرِّضِ الـممْمِنِيَن عَسَى اللهخ أَنْ يَكخفَّ بأَْسَ الَّذِينَ  }حيث يقول سبحانه: 
يقاتلهم  صلى الله عليه وسلمهذا الأمر الرباني وكلـما جاء للكفار بأس خرج  صلى الله عليه وسلم، ولذا اتبع رسولنا {بأَْس ا وَأَشَدُّ تَـنْكِيلا  كَفَرخوا وَاللهخ أَشَدُّ 

ويحرِّض الـمممنين، بل حتى إذا كان الكفار أو اليهود يفكرون في أن ينالوا من هذا الدين كان الدواء هو الخروج في 
من غزوة الأحزاب  صلى الله عليه وسلمبعد أن رجع رسول الله  -تي معنى الحديثيأ-سبيل الله، فكما جاء في الحديث الصحيح أنه 

هذا ما -وكانت ما يقارب شهر ا إلا قليلا  دخل عليه الصلاة والسلام يغتسل في بيت أم الـمممنين، وإذ بعد أن اغتسل 
ئكة لـم تضع وإذ بجبريل يطرق عليه الباب ويقول: يا محمد؛ هل وضعتم السلاح! فإنَّ الـملا -جاء في الحديث الصحيح

فأشار بوجهه عليه السلام جهة بني قريظة،  "؟ما الخبر": صلى الله عليه وسلمالسلاح بعد، فهذه الأمَّة أمَّة الجهاد، فسأل رسول الله 
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: من كان يممن بالله واليوم الآخر فلا يصلِّينَّ العصر إلا في بني قريظة، وهم لـم ينالوا من صلى الله عليه وسلمفنادى منادي رسول الله 
ا فكرو   ا في أن ينالوا.الـمسلـمين وإنمَّ

 
، -رضي الله عنه-وكذا فِعل خير الناس بعد رسولنا عليه الصلاة والسلام في هذه الأمَّة أبو بكر الصديق الخليفة الراشد 

"، أنَْفِذخوا بَـعْثَ أخسَامَةَ : "صلى الله عليه وسلمفبعد أن تخوفيِّ عليه الصلاة والسلام وهو على فراش الـموت كان يوفي بالجهاد، ويقول 
 -رضي الله عنه-، فاستشار -اعتبروا من هذا يا إخوة-امة أو خافة واشرأبَّ النفاق في الـمدينة ارتدت العرب ع

انتبهوا ولكم في هذا عبرة كيف -الصحابة فقال عمر: يا خليفة رسول الله؛ ترفَّق بهم، فإنَّ القوم حديثو عهد بجاهلية، 
قاتلهم، ويقولون: نقبل منهم الصلاة وندع لهم الزكاة فإنَّه فالصحابة رضي الله عنهم يشيرون على أبي بكر ألا ي -السبيل

عندما حصلت الردة  -رضي الله عنه-لا طاقة لبقية الـمهاجرين والأنصار بالعرب والعجم عامة، فماذا فعل أبو بكر 
وكما تقول السيدة وكان النفاق في الـمدينة؟ فهل تعذَّر بوجود الـمنافقين في الـمدينة من أن يذهب لقتال الكفار؟ كلا؛ 

 .ية في ليلة مطيرة في أرض مسبعة"عائشة: "كان المسلمون كالغنم الشات
 

 -رضي الله عنه-وتقول أيض ا: "واشرأبَّ النفاق في الـمدينة"، ما تعلَّل بذلك، وقد جاءت وفود العرب تفاوض أبا بكر 
رضي الله -وهم لا يشكُّون في أنَّه سيطرح عنهم الزكاة، فلـمَّا دخلوا وجدوا الـمدينة خالية بعد أن سار جيش أسامة 

أن يغزو الـمدينة وينالوا من دماء الـمسلـمين ونسائهم وأموالهم، ومع ذلك  ، وفوجئوا بموقف أبي بكر فعزموا على-عنه
كما -ما توانى وما تراجع عن المبدأ الذي تعلَّـمه من رسوله عليه الصلاة والسلام  -رضي الله عنه-هذا الرجل الجليل 

واء ما نحن فيه اليوم، كان ، وشاهِدخنا من الحديث الذي جاء في حديث مسلـم كلـمةٌ هي د-هو في الحديث الصحيح
أن يرسل الدعاة يفهِّمون الذين تأوَّلوا ترك الزكاة أو الذين جحدوها، ومَن أفضل وأفقه من  -رضي الله عنه-باستطاعته 

 ؟!صلى الله عليه وسلمفحابة رسول الله 
 

لسبيل كان باستطاعته أن يرسلهم إلى القبائل التي ارتدت يفهمونهم هذا الدين حتى يرجعوا، لكن لـم يكن هذا هو ا
أن يبني لهم الـمدارس أو يحفر لهم الآبار  -رضي الله عنه-عندما يرتد الناس ويشرئبُّ النفاق، كان باستطاعته 

ويعلـمونهم أنَّ هذا الدين دين محبة وإخاء ودين تكافل اجتماعي، كان باستطاعته أن يتألَّف قلوبهم ببناء الـمساجد 
حيث  -رحمه الله–لوبة لكن السبيل الأساسي هو ما جاء في فحيح مسلـم وفعل الخيرات، كل هذه السُّبل جيِّدة ومط

، فعند ذلك يقول عمر: فما هو إلا -فهنا الشاهد-لجاهدتهم  صلى الله عليه وسلميقول: "والله لو منعوني عقالا  كانوا يمدونه لرسول الله 
فعقد الألوية وأرسل الخيل  ،-رضي الله عنهم-أن شرح الله فدر أبي بكر فعلـمت أنَّه الحق" وشرح الله فدور الصحابة 

في إثر الخيل، والجنود تتبعها الجنود حتى أعاد الجزيرة من أقصاها إلى أقصاها إلى دين الله، فبالجهاد في سبيل الله يخكف 
بأس الكف ار وتخكسر شوكة الـمنافقين الذين كانوا في الـمدينة وتخصبح للـمسلـمين عزَّة وهيبة، هذا هو السبيل للخروج من 

 لـمأزق الذي نمرُّ فيه اليوم بعد أن ارتدت العرب والعجم إلا من رحم الله.ا
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وأمَّا بالنسبة للـمجاهدين الأفغان؛ فجزاهم الله خير الجزاء على ما قاموا به من أعمال فالحة وجيِّدة لنصرة هذا الدين، 

-هزم فمنَّ الله عليهم بأن أخرجوا الكفر البواح وحطَّموا أساطير؛ كان الناس يظنُّون أنَّ ما يخسمَّى بالقوى الكبرى لا يخ 
أن تصل القوى الروسية إلى بحر  1399من بلاد الـمسلـمين في أفغانستان، والذي كان مقرر ا منذ عام  -الإلحاد الروسي

 العرب، حيث إنَّ ما بين أفغانستان وبحر العرب لا يوجد إلا إقليم واحد وهو إقليم بلوشستان، وحسب ما رأيت في
ما مررت بقرية  -منذ أن خرجت من عافمته باتجاه الجنوب الغربي إلى أن وفلت بحر العرب-ذلك الإقليم ما مررت 

ولا مدينة إلا والأعلام الشيوعية الحمراء ترفرف على معظم البيوت والـمدارس ولا حول ولا قوة إلا بالله، ويحتفلون كل 
بمناسبة دخول الروس إلى أفغانستان، وكانوا يطلبون قبل خروج  -تانيوم دخول الروس إلى أفغانس-ديسمبر  27عام في 

الروس الاستقلال عن باكستان والانضمام إلى الاتَاد السوفيتي، وكان بذلك سيصل الروس إلى مضيق هرمز وهم الآن 
ا إحاطة السوار نرجو الله أن يحررها من الكفر الذي أحاط به-في باب الـمندب، فكان يكتمل الطوق على هذه الجزيرة 

 .-بالـمعصم
 

وآخر أخبارهم بعد أن تخلَّت عنهم الشعوب الإسلامية إلا من رحم الله والدول الإسلامية إلا من رحم الله حالهم في  
هم الآن  -بفضل الله-كرب شديد خلال الخمسة أشهر الـماضية أو الستة حيث مخنعت عنهم الذخائر، ومع ذلك 

نرجو الله أن يفتحهما عليهم -وقد سقطت كثير من الـمديريات في منطقة خوست  يحافرون كابل ويحافرون خوست
، وأمَّا جلال آباد فقد كانت هناك أحداث مثيرة، وقصة كيف تمكن الـمجاهدون من فتح مناطق بآلاف -جميع ا

ـمين أيض ا دور عظيم الكيلومترات حتى وفلوا إلى مدينة جلال آباد، وبفضل الله كان لإخوانكم وأبنائكم العرب الـمسل
ا نيل، الحمد لله.  في إغاظة الكفار وفي النيل منهم أماُّ

 
وأذكر قصة عن آخر معركة حصلت في أيام ذي الحجة في الأيام الـمباركة في العشر الأوائل، فقد أخذ إخوانكم هناك 

نقاط تماس أي أول نقاط كانوا هم على مساحة عشرة  -بينهم وبين العدو  -نقاط تماس-بفضل الله عشرة مراكز 
م -وأشهد بذلك-ومنَّ الله عليهم  -كيلومترات تقريب ا ا بفضل  أنهَّ بفضل الله قد وطئوا موطئ ا أغاظ الكفار غيظ ا شديد 

الله سبحانه وتعالى، وأفبح الإخوة من فضل الله كان معهم راجمتين من راجمات الصواريخ ما يسمى هناك بـ )...( أي 
مدافع دي سي أن كل راجمة تطلق اثنا عشر فاروخ ا في الدفعة الواحدة وكذلك بعض مدافع الـميدان ما يخسمَّى هناك 

ملـم، فكان بفضل الله الإخوة يضربون تجمُّعات العسكر حول الـمدينة، ويضربون الصفوف الخلفية وهو 122وعيار 
م بعد خروج الروس كعسكر وبقائهم كخبراء؛ كانوا استعانوا بالهنود بدل الروس وأفبح الهنود  الخط الثاني حيث أنهَّ

بفضل الله مقتلة  عظيمة حسب الأخبار التي كانت تأتي من تلك يشكلون الخط الثاني، وقتل منهم الإخوة 
الـمعسكرات، واستمر الحال بالقصف الـمخركَّز الشديد من الإخوة على العدو في الوقت الذي كانت الذخائر عند 
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كان   الـمجاهدين فيه قليلة وكان إخوانكم قد جمَّعوا من الأسواق من قبل كميات لا بأس بها، خلال ثلاثة أسابيع
 الطيران لا يكفُّ عن قصف مراكز الإخوة ولكن الله سبحانه وتعالى كان يسلّـِمهم.

 
فلـما ضاق بهم الحال واشتد قرَّروا في اليوم الثالث من ذي الحجة أن يشنُّوا هجوم ا خافًّا على مراكز الإخوة العرب، 

فة إلى القوات الـمتواجدة فيها ما يقارب لواء وكانوا قد استدعوا قوات من قندهار ومن غيرها ودخل الـمدينة بالإضا
، وإذ يشاغلون الـميمنة بمجموعة من الدبابات وكذا الـميسرة ويبدأ إخوانكم -دبابة 93يعني ما يقارب -مدرع 

بالاشتباك معهم بالراجمات وبالأسلحة الـمتوسطة، ثم بعد ذلك تكون الـمفاجأة؛ أن تتقدم كتيبة دبابات مدرعة نحو 
فما هي إلا دقائق وكانت  -والسهول هي أرض الـمدرعات-الرئيسي للإخوة، وكان بيننا وبينهم سهل  الـمركز

بعد أن  75الـمدرعات على تبَِاب الإخوة العرب، اشتبك معهم الإخوة بالسلاح الـمتوسط بالآر بي جي ومدفع الـ
ا بالطائرات وما تسمعون عنه فواريخ سكود  التي كانت طهران وبغداد تتبادل القصف -قصفوا الـمنطقة قصف ا شديد 

قوا هناك كان في اليوم الواحد -بها وكان إذا أطلق فاروخ واحد من فواريخ سكود تضجُّ له الصحافة وتذكره ، تصدِّ
كم   280يخـرْسَل على الراجمة التي يطلق عليها الإخوة سبعة فواريخ سكود؛ في اليوم الواحد! والصاروخ مداه تقريب ا 

فكانت تهتزُّ له الجبال والله، كنا في الكهوف كأنَّنا نحن على  -قاتلهم الله-طن  6إلا قليلا  ووزنه ما يقارب  م12وطوله 
ألواح خشب ولسنا في جبل من شدة الاهتزاز الذي تَخْدثخه هذه الصواريخ، ولكن الله سلَّم وله الحمد والـمنة، ثم بعد 

ا تبقى  75دفع قاومهم بم -أكرمه الله-ذلك كان أحد إخواننا  ملـم، وينبغي أن نتعلّـَم على هذه الأسلحة حتى نذود عمَّ
، فقام أحد إخواننا من -نرجو الله أن يعيننا على ذلك-من الـمساجد التي تخشدُّ إليها الرحال ونذود عن هذا الدين 

وقد أبلى بلاء   -شهداءنرجو الله أن يتقبَّله من ال-سنة ومكث معنا خمس سنين  18الـمدينة؛ شاب جاءنا وعمره 
أكرمه الله، -بفضل الله ثم ثبات هذا الأخ  75حسن ا وفدَّ شاب واحد.. لـم يبقَ معنا من الأسلحة سوى الـمدفع 

ا أوقف تقدُّم الدبابات التي جاءت خصيص ا حتى تَاول وتلتف وتَيط  -وكان من خيرة إخواننا ولا نزكي على الله أحد 
أسرى، فبفضل الله سبحانه وتعالى أنزل الله في قلوبهم الرعب وتأخروا في الالتفاف أكثر بالإخوة العرب لكي تأخذهم 

ساعات بسبب ثلاث أو أربع قذائف فقط من هذا الـمدفع انطلقت إليهم فتوجَّسوا خيفة من أن يتقدموا ويلتفوا  3من 
ا؛ قختل عليه-على إخوانكم، ثم بعد ذلك  وتمكَّن الإخوة في هذا الظرف  -رحمة الله نرجو الله أن يكون قد اختاره شهيد 

الصعب الذي لـم يكن عند الـمجاهدين ذخائر ليصدوا الهجوم؛ تمكنوا من أن ينحازوا إلى معسكر خلفي تكثر فيه 
ا، فالأرض السهليَّة هي أرض الدبابات،  التِبَاب والأشجار وهي نقطة ضعف شديدة على الدبابات، وانتبهوا لهذا جيد 

 ا تكثر الجبال والتلال والأشجار يصعب التحرك بينها.أمَّا عندم
 

فتقدموا يطاردون الإخوة والـمجاهدين وكان هناك بعض الذخائر بفضل الله غخنمت ووخزعت على الإخوة والـمجاهدين، 
يقود هذه وقام الإخوة لـمدة الثلاثة أيام الأخوَل بصد الهجوم عند ما يخسمَّى بمنطقة )سمر خيل(، واستمر العدو وكان 

)رحيمي( كان قد تكفَّل لرئيس الكفر هناك أن  -اسم عائلته-القوات قائد القوات الخافة في أفغانستان رجل يخسمَّى 
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ونقطة )كركم( هي نقطة -يدرك العيد في )كركم( أي يجلي كل الـمناطق التي بيد الـمجاهدين يخرجهم إلى باكستان 
انه وتعالى على الـمجاهدين بعد الأسبوع الأول من أن يخقتل هذا الخبيث ، فمنَّ الله سبح-على الحدود الباكستانية

 والحمد لله والـمنة.
 

واستمر العدو في التقدم واستولى على التباب ومن أكبر نقاط الضعف أيض ا على الدبابات الليل، فانتظر الـمجاهدون 
دون هجوم ا على هذه الدبابات والتحموا بهم مع الإخوة إلى أن قرب الـمغرب وقبل الغروب بساعة شنَّ الإخوة المجاه

 -فاروخ ضد الدبابات جيد-الغروب ومنَّ الله سبحانه وتعالى على رجلٍ من الـمجاهدين كان معه فاروخ ميلان 
فدمَّر دبابة بفضل الله، وكان أحد إخواننا اسمه يوسف باقير من أهالي جدة يحمل مدفع على الكتف ليس بالثقيل منَّ 

ليه ودمَّر دبابة أخرى، ثم مجاهد آخر بفضل الله دمَّر دبابة ثالثة، واستمر الاشتباك إلى منتصف الليل هذا يوم الله ع
عشرة ذي الحجة الـماضي، بعد ذلك فعد الإخوة إلى قمم التِبَاب والهضاب وانتظروا الفجر فما كادوا يصلون الفجر 

بفضل الله سبحانه -وإذ  -الإخوة–ر من ثلاثة كيلومترات حتى بدأوا يتحسسون مواقع العدو وهم قد تقدموا أكث
يجدون الدبابات السليمة خالية وقد فرَّ العدو وتركها بفضل الله، وجدوا ما يقارب سبعة إلى ثمان دبابات،  -وتعالى

اب كان لا الإخوة العرب بفضل الله قد تدرَّبوا على الدبابات الروسية الغنائم من قبل، فصعد واحد من إخواننا.. شب
يمبه لهم كان مصيره أن يتخرَّج مهندس أو ما شابه ذلك وهو رجل كان قد تدرب في الـمعهد الـمهني، أخ يخسمَّى فالح 
الغامدي من أهالي جدة معروف هناك عندنا باسم حمزة، فصعد إلى الدبابات ومعه أخ من مصر اسمه أمين، فوجَّه 

ين وجَّهها على العدو لأنَّه كان هناك تباب أخرى عليها دبابات العدو، سبطانة الـمدفع بدل أن كانت على الـمجاهد
وهو من أحدث ما وخجد في -( 62فعندما رأوه فعد إلى الدبابة أفبحوا يطلقون عليه بدبابتهم ودبابتهم تخسمَّى )تي

 -(62أحدث من )تيأفغانستان من الدبابات الروسية؛ لأنَّ الروس عندهم أحدث منها لكن لـم يصل إلى أفغانستان 
قطر -ملـم  100( عيار الطلقة 55( وفرق بين الاثنين في الجودة، فالـ )تي55والدبابة التي فعد عليها الأخ )تي

ملـم فأطلقوا عليه والإخوة يرونهم، هم يطلقون عليه وهو يطلق عليهم؛ قذيفة  بقذيفة،  115وتلك قطرها  -القذيفة
ن يحفظ أخوهم وأن يسدِّد رميه، ففي الثانية أيض ا لـم يصب أحد منهم الآخر وأي والإخوة يدعون الله سبحانه وتعالى أ

 -بفضل الله-قذيفة )...( إذا أفابت دبابة أخرى تخرقها وتقتل من فيها، ثم الثالثة ولـم يصب أحد منهما الآخر، ثم 
)...(، فبفضل الله عندما في الرابعة جاءت قذيفة من النوع الغير قاتل والـمخصص ضد الدشم ليس ضد الدروع 

أفابتهم في الدرع أنزل الله الرعب في قلوب الكفار، وأولئك متخصصون أكثر من عشر سنوات مهنتهم الرمي على 
الدبابات، وهملاء طلاب ثانوية تعلـموا خلال أسبوع على الدبابة نفع الله بهم وأنزل الله الرعب في قلوب الكفار فهربوا، 

ذهب بالكلاشينكوف مشي ا حيث لـم تبق إلا هذه الدبابة التي فر  -أكرمه الله فالح الغامدي-فذهب أخونا هذا حمزة 
أحد -من فيها، وأحضر الدبابة وهو يقودها حتى أدخلها إلى معسكر الإخوة أحد معسكراتنا اسمه أحمد الزهراني 

ا 1407إخواننا الذين قتلوا في شعبان  أخخذت الدبابات وإذ بها أيض ا من فضل  ، فبعد ذلك-نرجو الله أن يتقبله شهيد 
الله بعض أغراض الإخوة التي تخركت في الـمعسكر الأول عند الانحياز، أشياء غير مهمة؛ لأنَّ الذخائر أخحرقت، فوجدوا 
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أغراضهم وبعض حقائبهم قد أحضروها الكفار اغتنموها وأحضروها بدباباتهم إلى الإخوة فمنَّ الله على الإخوة أن 
 أغراضهم مرة أخرى لكن إضافة  إلى الدبابات.أخذوا 

 
اسمه القائد -تقدم أحد الإخوة الـمجاهدين  -ارتاح الإخوة في اليوم الذي يليه-واستمر الحال كذلك ففي اليوم التالي 

القائد فقط أفغاني وكل مجموعته من الإخوة العرب ومجموعات أخرى من الإخوة أيض ا  -خالد: الكومندان خالد
هدين الأفغان التفوا من مكانٍ آخر ومنَّ الله عليهم أيض ا بتدمير دبابة أخرى، واستمر الحال على هذا بفضل الله الـمجا

دخمِّر بفضل الله من  -قبل تقريب ا ثلاثة أسابيع من شهر ذي الحجة إلى نهاية ذي الحجة-رغم قلَّة الذخائر إلى أن 
دبابة كان أكثر من عشرين منها غنائم، وكان بفضل الله نصيب  دبابات العدو وما غخنم أكثر من اثنين وأربعين

 (.62دبابات غنائم لهم منها دبابتين )تي 5إخوانكم وأبنائكم 
 

والآن الـمجاهدون من فضل الله الوضع شبه كامل في )جلال آباد(، لكن حصار محافظة كابل يزداد إن شاء الله 
 .-نرجو الله أن يفتح عليهم هذه الـمدينة- )خوست( أيض ا ، وكذلك في-نرجو الله أن يفتح عليهم-إحكام ا 

 
 ويذكر الإخوة هنا بعض الأسئلة فإن شاء الله لا نطيل عليكم في الإجابة عليها.

 
 مقد ِّم المحاضرة:• 

 بسم الله الرحمن الرحيم، جزى الله أخانا كلَّ خير وسعدنا بلقائه، هذه بعض الأسئلة:
 السمال الأول يقول: )...(.

 
 الشيخ أسامة:• 

ا، فليس الأمر الآن متعلِّق بأفغانستان أو  الحمد لله؛ يا إخوة، ذكرت في هذا اللقاء أنَّ الأمر أخطر من هذا بكثير جدًّ
متعلِّق بفلسطين فقط، وإن كان الذود عنهم أمر واجب ولازم، لكن الأمر أخطر من ذلك بكثير، ذكرت لكم الكفر 

م أن يأخذوا هذه البلاد، فنرجو الله أن يخسلِّـم ولا سبيل إلى ذلك إلا بالإعداد للذود عن هذا يحيط بكم ويخعلِّـمون أبناءه
، فأمر لازم على الأخ الـمسلـم الذي يخاطبه الله سبحانه وتعالى بالإماان -نرجو الله أن يحفظهما-الدين وعن الحرمين 

ن ماله، فالنداءات للمممنين كثيرة في كتاب الله سبحانه والجهاد أن يخعِدَّ حتى يذود عن دينه وعن نفسه وعن عرضه وع
، وقوله {ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آَمَنخوا افْبرخوا وَفَابِرخوا وَراَبِطخوا وَاتّـَقخوا اللَّهَ لَعَلَّكخمْ تخـفْلِحخونَ }تعالى منها قوله سبحانه وتعالى: و 

بْـهخمخ اللَّهخ بِ }سبحانه وتعالى:  فإَِذَا انْسَلَخَ الْأَشْهخرخ الحخْرخمخ فاَقـْتخـلخوا الْمخشْركِِيَن حَيْثخ }ه أيض ا: ، وقول{أيَْدِيكخمْ قاَتلِخوهخمْ يخـعَذِّ
، فماذا أعددنا لاسترجاع فلسطين وماذا أعددنا لاسترجاع {وَجَدْتمخخوهخمْ وَخخذخوهخمْ وَاحْصخرخوهخمْ وَاقـْعخدخوا لَهخمْ كخلَّ مَرْفَدٍ 

كم ا وجلل. بلاد المسلمين التي تَخ  بغير ما أنزل الله من بعثية وشيوعية واشتراكية، الخطب عظيم جدًّ
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فينبغي على كل مسلم وإن كان ممن يعيل أسرة أو أمه وأباه؛ لو ذهب يخضَيَّعا؛ أن يسعى يجد من يستخلفه عليهما وأقل 

، على زراعة 82لى مدفع من أدنى الكمال أن يذهب في السنة، عنده شهر إجازة، يذهب يتعلم على الأر بي جي، ع
الألغام ضد الدروع، حتى نكون أهلا  للذود عن آخر معقل من معاقل الإسلام، فلا نقصد تخصيص أفغانستان أو 
ا تخذكر أفغانستان نظر ا لسهولة الوفول إليها وإمكانية التدريب فيها، وأمَّا هنا فالكفر قد احتل فلسطين  فلسطين إنمَّ

ا ولا وأحاط بفلسطين أيض ا، فال دول التي تَيط بفلسطين هم يحكمون بغير ما أنزل الله جهار ا نهار ا لا يخشون أحد 
 يستحون ومانعوننا من أن نذهب إلى ذلك.

 
؛ الجهاد في سبيل صلى الله عليه وسلمفالأمر جلل وقد تأخَّرنا كثير ا بترك حمل السلاح وقد كانت من أبرز ففات فحابة رسول الله 

، إذا قرأتم في سير الصحابة رضي الله عنه أول ففة -نرجو الله أن يبارك فيهم وينفع بهم-الله، وفيكم من طلاب العلم 
م فقهاء الأمَّة وهم كختَّاب الوحي وهم حخفَّاظ كتاب الله ومع هذا كله أول ما يخذكر: "شهد  تخذكر عن الصحابي رغم أنهَّ

"، "بدري "، "شهد بدر ا والحديبية" فما لنا تركنا هذه الصفات العظيمة ولم نخعِدَّ أنفسنا صلى الله عليه وسلمسول الله المشاهد كلها مع ر 
 كذلك.  صلى الله عليه وسلمللجهاد، والله سبحانه وتعالى أمرنا بالإعداد ورسوله 

 
م لم ة  وَلَوْ أرََ }يخعِدُّوا أنفسهم فقال سبحانه:  وأيض ا الله سبحانه وتعالى ذمَّ ووبَّخ المنافقين لأنهَّ ادخوا الْخخرخوجَ لَأَعَدُّوا لَهخ عخدَّ

، ، نرجو الله أن يسلِّمنا وإيَّاكم من ففات المنافقين{وَلَكِن كَرهَِ اللَّهخ انبِْعَاثَـهخمْ فَـثبََّطَهخمْ وَقِيلَ اقـْعخدخوا مَعَ الْقَاعِدِينَ 
فيه تخفيضات على التذاكر بفضل إلى هناك والأمر ميسَّر بفضل الله فهنا  الذهابفتخصيص أفغانستان فقط لسهولة 

الله خمسة وسبعين في المائة وتذهب هناك؛ عندما تصل إلى مطار إسلام أباد إخوانك ينتظرونك على كل رحلة من يوم 
ما يشوفونك أخ عربي يأخذونك إلى المضافة في بيشاور ثم إلى معسكرات التدريب فأي نعمة أفضل من هذه النعمة 

فبادروا ولو خمسة وأربعين يوم ا، تخرج تتدرَّب على القتال حتى تجمع بين الإماان والجهاد وأي تسهيل أكثر من ذلك، 
 وتذود عن هذه العقيدة التي ينبغي أن تدافع عليها بكل ما تستطيع. والله أعلم.

 
 مقد ِّم المحاضرة:• 

 )...(. سمال يقول: كثير من الناس يشكِّك في وفول المساعدات والتبرعات للمجاهدين، ويقول:
 
 الشيخ أسامة:• 

الأمر سهل إن شاء الله، إن لم تطمئن لما هو موجود من السبل لإيصال الأموال إلى هناك، فكل أهل مسجد وأهل 
حارة متعارفون فيما بينهم يثقون في أحدهم فيسلمونه هذا المبلغ، وهو أثناء ذهابه للتدرب هناك ولإعداد النفس كما 
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" يذهب يتدرب ويوفل فإنَّ أباكم كان رامي ا، ارموا واركبوا وأنَ ترموا أحبُّ إليَّ من أن تركبوا ارموا بني إسماعيل: "صلى الله عليه وسلمقال 
 المال إلى المجاهدين، فالأمر سهل إن شاء الله.

 
 مقد ِّم المحاضرة:• 

 سمال يقول: )...(.
 
 الشيخ أسامة:• 

تخفرَّغ لدعم المنافقين، والعالم الإسلامي للأسف الكفر يخطط لذلك، ومع طول المدة، ووجود المنافقين، إمكانيات الكفر 
ولكن  -نرجو الله أن يخثيب من قام بجهدٍ من المجاهدين-ما فرَّغ ما ينبغي عليه بالكامل وإن كان قام ببعض الجهد 

 يحاولون أن يجعلونه رئيس ا، ولكن هناك ممامرات أخرى فلا يخشترط أن يكون هو، يخـعَدُّ غيره أيض ا.
 
 المحاضرة:مقد ِّم • 

 سمال يقول: )...(.
 
 الشيخ أسامة:• 

أقول في هذه المسألة، هذه كثيرة ومتكررة وتَصل مع المجاهدين الأفغان ومع إخواننا العرب أيض ا، فمن ذلك أذكر لكم 
ما حصل لإخواننا وسند ذلك في هذه الشريعة، أحد إخواننا من المدينة المنورة اسمه خالد محيي الدين كردي؛ هذا أكرمه 

في مهمَّة، وأثناء قيامه بالمهمة شاء الله من أثر انفجار طار  1407لحجة عام الله نزل أيض ا في العشر الأوائل من ذي ا
ا رسول الله" ثلاث مرات، ثم بعد ذلك  في السماء وسقط، وهو يسقط يقول: "أشهد أن لا إله إلا الله وأشهد أنَّ محمد 

فص المصري ومنهم أخونا سعد قال: "النجدة، النجدة" فتوجَّه إليه بعض إخواننا منهم الدكتور فالح ومنهم أبو ح
وبطنه بخقرت  -بخترت-الشريف معيد في الجامعة الإسلامية في المدينة المنورة، فوضعوا عليه رداء ، وكانت قد ذهبت رجله 

ا سقط على ظهره ووجهه إلى السماء، فجاء الدكتور فالح لمَّ أحشاءه ووضع عليها الرداء، ومن مَعزَّة  وهو لا يعلم وإنمَّ
ا-خ عندنا هذا الأ بكى عليه الدكتور فالح كثير ا؛ كان  -رحمه الله كان من أحبِّ إخواننا نرجو الله أن يتقبَّله شهيد 

يبكي وهو بجواره فهو يعاتبه يقول له: "يا دكتور فالح لِمَ تبكي؟ الأمر بسيط جدًّا سقط هنا شظايا في يدي، فقط 
بطنه مبقورة، واستمر مع الإخوة ثلاث ساعات، ونرجو أن يكون فحَّ ثبِّتوا لي يدي"، وهو لا يعلم أنَّ رجله مبتورة و 

-"، يقول الإخوة عدة مرات لا يجد الشهيد من ألم القتل إلا كما يجد أحدكم من مسِّ القرفة: "صلى الله عليه وسلمفيه الحديث عنه 
ء، ما يعلم أنَّ يطلب منَّا أن يذهب إلى الخلاء وهم وضعوه على نقالة، ولا يستطيع دخول الخلا -لمَّا اختلفت أحشاءه

 رجله غير موجودة وأنَّه إذا جلس سيخرج بطنه، فهذا من الكرامات التي حصلت للأخ خالد كردي.
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كان يكثر من طلب الإخوة أن يدعوا له أن يخقتل في سبيل الله   -رحمه الله-وأمَّا أخونا أحمد بن عبد الله بن يحيى الزهراني 
ا إوأن يخصاب هنا في فدره   لى فدره.ويشير دائم 

 
كان عندنا عملية على العدو وكان يومها عددنا مائة وعشرين أخ، وكان يحاول   1407فيوم التاسع عشر من شعبان 

باجتهاد أن يكون في المجموعة التي تقتحم على الكفار فلم يخمذن له، فالشاهد؛ من المائة والعشرين لم يخصب ويخقتل إلا 
، ما -عليه رحمة الله-هر يحمي الإخوة، والله يا إخوة كنت الذي وضعته في لحده هو رغم أنَّه كان في الممخرة، في الظ

ا اتبعتك على أن  أفيب إلا حيث أشار في فدره ذكَّرنا بالصحابي رضي الله عنه الذي قال: "ما على هذا اتبعتك وإنمَّ
ا من الكرامات التي ما نُّ الله سبحانه وتعالى بها على أخرمَى بسهم ها هنا فيخرج من ها هنا"، ومثل ذلك كثير جدًّ

 إخوانكم في أفعب الظروف وفي أفعب المواقف يذكِّرنا بما كان يحصل للصحابة رضي الله عنهم.
 

وأذكر لكم إن شئتم شيئ ا من باب التحديث بالنعمة ما حصل مع أخيكم؛ كنَّا في جبل مرتفع ارتفاعه ثلاثة آلاف متر 
ركة رمضان )جاجي، المأسدة( وكنَّا في جولة على جبل هذا )قباء(، المعركة فوق سطح الأرض شديد البرودة في مع

استمرت واحد وعشرين يوم ا، وخرجت ومعي بعض الإخوة ونحن ماشين وإذ بصوت قذيفة الهاون؛ قذيفة الهاون تسمع 
حتى لا تأتيك  لها فوتها قبل الانفجار بشيء يسير جدًّا، ونحن في جبل شديد الانحدار لو أردت أن تأخذ الأرض

ا، وإذ  بالقذيفة تأتي على بعد خمسة أمتار منَّا  -يشهد الله-الشظايا وتتدرَّع بالأرض ممكن تذهب في وادي سحيق جدًّ
 ولا تنفجر بفضل الله سبحانه وتعالى، ما مشينا عشرين متر ا وإذ بقذيفة أخرى وتتكرَّر نفس الحادثة.

 
اشتدَّ البأس وأفابت القوات  -كأنَّه الثلاثين من رمضان-الثلاثين من رمضان  وفي هذه المعركة أيض ا يوم العيد أو يوم

الروسية الخافة الكومندوز، وكنت رأيتهم رأي العين على بعد سبعين متر ا من معسكرنا ومنطقة )آجار( بدأوا يتقدمون، 
من الميسرة والميمنة ومن الأمام، أقول  فمخشِّطت المنطقة تمشيط ا كبير ا من العدو، ومنطقة مثل خشن الجبل، وهم يتقدمون

ذلك من باب التحديث بالنعمة، ماذا تظن سيكون ظرف الإنسان؟ طائرات كانت تقصف عليه والأرض؛ ورأى بعينه 
عليه -الروس الملاحدة يتقدَّمون، كنت في كهف؛ خندق مفتوح؛ حفرة مفتوحة إلى السماء؛ وطلبت من الأخ خالد 

أن يكون معي، وشاء الله أن حال بيني وبينه شدة القصف فما  -ل في المعركة التي بعد المهمةرحمة الله، قبل أن يخقت
استطاع أن يدركني إلى هذه الحفرة، وأنا أتَسس معي جهاز اللاسلكي أخفضت فوته كثير ا حتى أتَسس بالسمع إذا 

منَّ الله سبحانه وتعالى علينا بسِنة  -والفضل لله سبحانه وتعالى-فيه حركة للروس يصعدون علينا، في هذه الأثناء 
وسكينة ونمت ولا أدري عن نفسي، والروس يحوطوننا لكن من فضل الله كانت تهدئة  لأنفسنا وفبر، ولو يومها رجعنا 
وانحزنا ما نمنا لشدة العدد الذي كان يهجم علينا، نحن كنَّا عشرة والذين هجموا مائتين، وكما يقول أهل التفسير: من 

، وحصل مثل ذلك كثير مع إخواننا في شدة المعمعة والعدو متواجهين ينامون، وقد حصل هذا فرَّ  من ثلاثة فما فرَّ
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يوم بدر؛ كان الرجل منهم ماشي والعدو أمامه يسقط السيف منه عدة مرات قبل أن  صلى الله عليه وسلمبفضل الله لصحابة رسول الله 
ا ويطول الحديث فيه.  يلاقي العدو، فهذا كثيٌر جدًّ

 
وفحيح البخاري  -رحمه الله-أعظم من هذه ثبتت عندنا، لكن أقول الدليل على ذلك؛ جاء في فحيح مسلم  وأشياء

أيض ا، في الحديث الذي يرويه أنس بن مالك رضي الله عنه، يروي قصة أنس بن النضر رضي الله عنه يوم أخحخد يقول: 
وا، "غاب عمِّي"، يقول: "فشقَّ عليه ذلك" ولم يكن الكفار، انتبه صلى الله عليه وسلم"غاب عمِّي" عن أول قتال قاتل فيه رسول الله 

ا لشدة حرفهم على الذود عن هذا الدين شقَّ عليه؛ وجد فعوبة كيف تخلَّف  يومها الجهاد يوم بدر فرض عين، وإنمَّ
 وقال: "إلى أين يا سعد بن معاذ؟ واه ا -ممَّا جاء في الحديث-عن أول غزوة، فالشاهد يقول: "فرآه سعد بن معاذ" 

لريح الجنة إنيِّ لأجده من دون أخحخد" فريح الجنة، كم بينه وبين ريح الجنة؟! ولكن منَّ الله سبحانه وتعالى عليه، فكرامة 
ا أن يفعله كما يروي سعد هذا في  له أن جعله يشمُّ رائحة الجنة وكانت له كرامة  وتثبيت ا وفعل ما لم يستطع سعد 

-ه رائحة الجنة رغم أنَّه كان بجواره، وهذا حصل معنا يوم أن دخلنا على أخينا الحديث، ولم يشمَّ سعد رضي الله عن
 خالد الكردي، بعض الإخوة يقول نحن نشمُّ رائحة المسك وكان بعضنا لا يشمُّ وفي هذه دلالة. -عليه رحمة الله

 
لأنَّ بعض الإخوة يقول لك: هذا حصل للصحابة كيف يحصل لكم أنتم؟! نحن  ...، وأيض ا جاء في فحيح مسلم

أولى بالتثبيت منهم رضي الله عنهم حيث كان معهم سيد البشر رسولنا عليه الصلاة والسلام، ورأوه رأي العين فأيض ا 
اليهود، وحتى يقول  لا تقوم الساعة حتى يقاتل المسلمونلمن بعد الصحابة يحصل هذا كما فحَّ في فحيح مسلم: "

" فهذه كرامة ثابتة في الصحيح، وهل يجوز أن الشجر والحجر: يا مسلم يا عبد الله هذا يهودي ورائي تعالى فاقتله
دِّث بها؟ سلف هذه الأمَّة ذكروها في الأحاديث من أجل أن نعلمها، والتحدُّث بها جائز، والله أعلم.  نحخ

 
 مقد ِّم المحاضرة:• 

 )...(.يقول السائل: 
 
 الشيخ أسامة:• 

أقول لإخواننا؛ علينا أنفسنا بأن نقوم بواجبنا ولا نتلمَّس ونتتبَّع المثالب وسقطات الناس، فإن ساعدهم الأمريكان أو لم 
يساعدوهم فهو واجب علينا نصرة المسلمين الذين لهم أكثر من عشر سنوات والكفر يعيث في أرضهم، أعلم أنَّ بعض 

كان من هذه البلاد، فكونه جاء   -بفضل الله-ينجر( جاء إلى المجاهدين، وأيض ا أعلم أنَّ ثمنه السلاح وخافة )ست
 سلاح من هناك، فقد كان بأموال المسلمين، فلا أدري إذا كان هناك غير ذلك.
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 مقد ِّم المحاضرة:• 
 يقول: )...(.

 
 الشيخ أسامة:• 

أن يعدُّوا  -وإنيِّ نافحٌ لنفسي ولهم-، أقول: يا أخانا أطالب إخواني هذه هي الفرية، لعلَّ السائل ممن ابتخلي أكرمه الله
من أيدي الكفار، ومنها  -فهو أمر لازم علينا-أنفسهم للحفاظ على ما تبقى عندهم ولتحرير جميع بلاد المسلمين 

، ويكاد الكفر أن يحيط بنا أو أريتريا والجبهة الشعبية الاشتراكية هناك والتي تخدعم أيض ا من الاشتراكية التي في شمالكم
قد أحاط إلا من رحم الله؛ تخدعم أيض ا من هناك، فالجبهة الشعبية الداخلية هي التي الآن تقاتل إخواننا المجاهدين 
الأريتريين وقد قاموا ببعض العمليات في الفترة الأخيرة، وبعضهم بفضل الله يتدربون هناك مع الإخوة العرب، نرجو الله 

 بهم ويفتح عليهم وينبغي علينا أن نساعدهم وندعو لهم بما نستطيع.أن ينفع 
 
 مقد ِّم المحاضرة:• 

 سمال يقول: ما هي )...(؟
 
 الشيخ أسامة:• 

معلوم هنا؛ الرابطة، لجنة الإغاثة، وهيئة الإغاثة، وهذه من السبل الواضحة المعلومة والتي في معظم المساجد لها فناديق 
.  نظنُّ أمر بينِّ

 
 قد ِّم المحاضرة:م• 

.)...( 
 
 الشيخ أسامة:• 

عفو ا!.. هل فحيح أنَّ هناك من يرحِّب بـ)ظاهر شاه(؟ المنافقون والجهال يخرحِّبون به، كما كان المنافقون يخرحِّبون برأس 
 .-لعنه الله-المنافقين ابن سلول 

 
 مقد ِّم المحاضرة:• 

 يقول: )...(؟
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 الشيخ أسامة:• 
، لكن أيض ا من الأسباب -نرجو الله أن يغفر لنا ولإخواننا-حِكَم، وقد يكون هناك بعض الذنوب لله سبحانه وتعالى 

كَم بحزب  ا لا تأتي إلا عن طريق الحكومة هناك التي تَخ خذلان المسلمين لإخوانهم هناك؛ حيث انقطعت الذخائر لأنهَّ
 تأخُّر الجهاد والله أعلم. الشعب، فهم يتآمرون مع الكفار على المسلمين، فخذلاننا له دور في

 
 مقد ِّم المحاضرة:• 

 يقول: )...(.
 
 الشيخ أسامة:• 

خرجت مكرَهة ذليلة، وقد فرَّحوا بذلك في الصحف، وأخرجوا في ذلك الأفلام التي أراد )جورباتشوف( رأس الكفر أن 
-ر مالا  لشدة الخسائر التي أفابتهم يلقي بكامل اللوم على )بريجنيف( من قبله وأتباعه ويبيض هو وجهته ويريد أن يوفِّ 

، والاضطرابات عندهم كثيرة في هذه الأيام وأيض ا القتال العرقي بين بعض الجمهوريات، -نرجو الله أن يزيدهم خسائر
 فهم خرجوا مكرَهين ذليلين وليس خدعة.

 
بحر العرب؛ لأنَّ روسيا على  لكن هدفهم الاستراتيجي يحاولون أن يعودوا في يوم من الأيام ولو بعد عشر سنين إلى

عِظَم مساحتها لا يوجد عندها ميناء ساحلي إلا واحد ومدته شهر في السنة )جهة سيبيريا(، وأمَّا الميناء الآخر الذي 
يحكمون بغير ما أنزل الله وهم  -لا حول ولا قوة إلا بالله-مارُّ من مضيق البوسفور فهو تَت حكم الأتراك الذين 

ناتو أو الحلفاء الغربيين والأمريكان، فما يستطيعون أن يستفيدوا من ذلك، فهم لا بدَّ لهم من مكان تابعون لحلف ال
يكون على البحر حتى إذا حصلت حرب لا يخضايقَون، فسيرجعون إلا أن يشاء الله إن لم نقم بواجبنا في منعهم من 

 الرجوع، أمَّا خرجوا مكرَهين ذليلين وليس خدعة، والله أعلم.
 
 مقد ِّم المحاضرة: •

 سائل يقول: )...( وجزاكم الله خير ا.
 
 الشيخ أسامة:• 

 هذا ذخكِر، ذكرنا قبل قليل عن معركة )سمر خيل( وذخكِرت هذه.. غيره.
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 مقد ِّم المحاضرة:• 
 سائل يقول: )...(.

 
 الشيخ أسامة:• 

الى نقول خير ا أو نصمت، ووجَّهنا الله سبحانه وتع أقول يا إخوتي؛ لنا في إفلاح أنفسنا ما يشغلنا عن الناس وأخمِرنا أن
بْ ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آَمَنخوا اجْتَنِبخوا كَثِير ا مِنَ الظَّنِّ إِنَّ بَـعْضَ الظَّنِّ إِثْمٌ وَلَا تَجَسَّسخوا وَلَا يَـغْتَ }في القرآن الكريم حيث يقول: 

إيَّاكم والظن فإنَّ الظن أكذب : "-رتاح ونريح المسلمين من سوء ظنِّنايعلِّمنا حتى ن- صلى الله عليه وسلم، وأيض ا يقول {بَـعْضخكخمْ بَـعْض ا
اك لنا من أعدائنا في الخارج والمنافقين في الداخل لكان لنا في ذلك شغل عظيم، ولانتبهنا الحديث "، ولو انتبهنا لما يحخ

شغل واجب أن نمديه بدل من أن إلى المنافقين الذين يبثون ويريدون أن تشيع الفاحشة بين المسلمين، ففي ذلك لنا 
 نشتغل في أعراض المسلمين التي حرَّمها الله سبحانه وتعالى.

 
 : -رحمه الله-الشيخ محمد صالح العثيمين • 

 الحمد لله ربِّ العالمين والصلاة والسلام على نبينا محمَّد وعلى آله وأفحابه أجمعين، أمَّا بعد؛
تيسير هذا اللقاء مع أخينا أسامة بن لادن، الذي كنت أتمنى أن أجلس معه ولم يتيسَّر لي فإنَّنا نحمد الله عزَّ وجلَّ على 

 أن أجلس معه مجلس ا طويلا  أطول ممَّا جلسنا هذه الليلة.
 

ع ، وبينَّ لنا أيض ا ما وقصلى الله عليه وسلموقد بينَّ لنا كثير ا من الأدلة الدالة على فريضة الجهاد في سبيل الله من كتاب الله وسنة رسوله 
لإخواننا المجاهدين في أفغانستان من النصر المبين على قلَّة عَددهم وعخددهم وكثرة عَدد أعدائهم وقوة عخددهم، وهذا بلا 

أنَّ ما حصل في بعض الجمهوريات الروسية من الحركة سببه فشل الروس في  -والله أعلم-شك يخنشِّط؛ ولهذا أظنُّ 
لمون أنَّ الجهة أو الشخص إذا ظهر ضعفه قام عليه من يقوم ممَّن كان يهابه من تَقيق مآربهم في أفغانستان؛ لأنَّكم تع

ا أن يقوم أمام  قبل، وكما يقول المثل العامي: "إذا ذخبحت كثرت سكاكينها"، وهذا يدلنا على أنَّ الكفر لا ماكن أبد 
م ركنوا إلى الدنيا وإلى الترف الإسلام إذا كان الإنسان عنده قصدٌ فحيح وعملٌ دؤوب، والذي غرَّ المسلمين ال يوم أنهَّ

 فيها وتنافسوها كما تنافسها من قبلهم فأهلكتهم.
 

م رجعوا إلى الله رجوع ا حقيقيًّا بالإماان الصادق والعمل الصالح والتآمر بالمعروف والتناهي عن المنكر والدعوة إلى  ولو أنهَّ
سف الشديد أنَّ أكثر المسلمين اليوم ليس لهم همٌّ إلا إسراف الأبدان الله؛ لنالوا بها سعادة الدنيا والآخرة، ولكن مع الأ

 وإن كان به إتلاف الأديان.
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ظاهرة في شباب المسلمين اليوم، ظاهرة تبشِّر بالخير إذا قدَّر الله لها أن تسير بعلم وحكمة،  -ولله الحمد-لكن ظهرت 
الإسلامية الأخرى من التوجُّه إلى العلم الشرعي المتلقَّى من  هذه الظاهرة ما نشاهده في بلادنا وما نسمعه في البلاد 

، وإلى تطبيق هذا العلم تطبيق ا كاملا  بقدر ما يستطيعون إلا أنَّ هذا يحتاج إلى حكمة وتروٍّ صلى الله عليه وسلمكتاب الله وسنة رسوله 
 لا يخبغض بعضهم بعض ا.وتأنٍّ واتفاق فيما بين هملاء الذين منَّ الله عليهم باليقظة حتى لا يعادي بعضهم بعض ا و 

 
وإنَّ أعداءنا الآن من الداخل ومن الخارج يتربصون بنا الدوائر وينتظرون بكل لهف وبكل شوق إلى اليوم الذي يرون 

م يعلمون أنَّ أعظم سلاح يفتك بالأمَّة  -ولله الحمد-هذه الفئة التي بدأت  تظهر متناحرة  متنافرة  متعادية ؛ لأنهَّ
، {وَلَا تَـنَازَعخوا فَـتـَفْشَلخوا وَتَذْهَبَ ريحخكخمْ وَافْبرخوا إِنَّ اللَّهَ مَعَ الصَّابِريِنَ }ع والتفرق، كما قال الله تعالى: از الإسلامية هو التن

م يدعون إلى الشدة، ويدعون إلى نبذ التقاليد التي  م متأخِّرون، وأنهَّ فأحيان ا يذكرون أهل الخير أو يتهمون أهل الخير بأنهَّ
 تظهر. -ولله الحمد-عليها آباؤهم وما أشبه ذلك ممَّا يفعلونه ويعيبون به هذه الفئة التي بدأت كان 

 
رِّشون بينهم فيأتي إلى هذا ويقول: ما تقول في هذا الرجل؟ ما تقول في هذه الطائفة؟ فيها كذا وفيها كذا  وأحيان ا يحخ

 نون.وفيها كذا، ثم يتنافر الناس ويتعادى وهم كلهم مسلمون ممم
 

عينَّ الذي 
خ
وأحيان ا يلتقطون الزلاَّت من بعض الشخصيات المرموقة ثم يخشيعونها ولا ينظرون إلى محاسن هذا الرجل الم

وففوه بما يصفونه به، وهذا أيض ا من الخطأ ولا حاجة إلى أن أضرب مثلا  لهذا لكن هذا بلغني ووفل إليَّ؛ إذا رأوا 
ا من الناس قد التفَّ حوله ال شباب أو التفَّ حوله جمهور الناس فاروا يلتقطون الزلاَّت، وليس أحد سالم من أحد 

ا فيه، وفي الحقيقة أنَّ هملاء من أكبر الجناة ليس على الشخص هذا ولكن  الخطأ، لكنهم يتخذون من هذه الزلَّة قدح 
الطعن فيه طعن في ما يدعو إليه في  على الإسلام ما دام هذا الشخص ماثِّل الإسلام ويقوم بالدعوة إلى الإسلام، فإنَّ 

 الواقع.
 

بالأمين والصادق، لكن لمَّا جاء بالحقِّ فاروا يصفونه بكل ففات  صلى الله عليه وسلمألم تروا إلى أنَّ الكفار كانوا يصفون الرسول 
العيب تنفير ا للناس منه، ولا شكَّ أنَّ شأن أعداء الرسل سيبقى إلى يوم القيامة؛ كل من قام بدعوة رسول سيجد له مثل 

 هملاء القوم.
 

ا وأن ينفع الله  به، وأن يجعل في أخينا أسامة خير ا وبركة، وعلى كل حال؛ فإنَّ هذا اللقاء نرجو أن يكون لقاء  مبارك 
ونحن نشكره على ما نسمع عنه من مساعدة المجاهدين وبذل نفسه وماله، ونسأل الله أن يتقبَّل منه، ونحن نذكره بذلك 

 هنا ليس على سبيل الإطراء والغلو، ولكن على سبيل التشجيع.
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يع ا من المجاهدين في سبيله على الوجه الذي يرضيه عنَّا، وأن يتوفَّانا على ونسأل الله أن يزيده قوَّة  وثبات ا، وأن يجعلنا جم
 الإماان والتوحيد.

 
 والحمد لله ربِّ العالمين، وفلى الله وسلم على نبيِّنا محمَّد وعلى آله وفحبه أجمعين.
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 محاضرة بعنوان:
 عبر وبصائر في أفغانستان

 
الحمد لله الذي هدانا لهذا الدين، وما كنا لنهتدي لولا أن هدانا الله، والحمد لله الذي رضيَّ لنا هذا الدين وأتَمَّه 
وأكمله، والحمد لله الذي شرَّع هذا الجهاد لحماية هذا الدين، فالجهاد جزءٌ أفيلٌ من هذا الدين، والله سبحانه وتعالى 

ماان ولحماية باقي شعائر هذا الدين، وهو أبرز ففةٍ من ففات الإماان وهو خيرخ شرَّع هذا الجهاد لحماية هذا الإ
الأعمال وأفضلها، وهو أبرز ففة من ففات الطائفة الناجية المنصورة كما سيأتي معنا في الآيات والأحاديث وفعل 

والقعود عن الجهاد ولا حول ولا قوة إلا بالله هو من أبرز ففات النفاق كما سيأتي في الآيات  صلى الله عليه وسلمفحابة رسول الله 
ولذلك كثيرا  ما نجد لأهمية هذا الجهاد وكثيرا  ما نجد في القرآن الكريم أن الله  صلى الله عليه وسلموالأحاديث وفعل فحابة رسول الله 

 د وبين الإماان بالله وباليوم الآخر وبين الجهاد.وبين الجها صلى الله عليه وسلمسبحانه وتعالى يجمع بين الإماان بالله والرسول 
 

قخلْ إِنْ كَانَ آباَؤخكخمْ وَأبَْـنَاؤخكخمْ وَإِخْوَانخكخمْ وَأزَْوَاجخكخمْ وَعَشِيرتَخكخمْ يقول سبحانه بعد أعوذ بالله من الشيطان الرجيم: }
{ اكِنخ تَـرْضَوْنَـهَا أَحَبَّ إلِيَْكخمْ مِنَ اللَّهِ وَرَسخولِهِ وَجِهَادٍ في سَبِيلِهِ فَـتـَرَبَّصخواوَأمَْوَالٌ اقـْتـَرَفـْتخمخوهَا وَتِجَارةٌَ تَخْشَوْنَ كَسَادَهَا وَمَسَ 
لأهميته في حماية الإماان وحماية باقي « لا إله إلا الله ومحخَمَّد رسول الله»فَـقَدَّمَ الجهاد على باقي الأركان بعد شهادة 

 الأركان.
 

وَإِذَا أخنْزلَِتْ سخورةٌَ أَنْ آمِنخوا باِللَّهِ وَجَاهِدخوا مَعَ هذا المعنى بعد أعوذ بالله من الشيطان الرجيم: } ويقول سبحانه ممكدا  على
اسْتَأْذَنَكَ أخولخو  آمِنخوا باِللَّهِ وَجَاهِدخوا مَعَ رَسخولهِِ { … }رَسخولهِِ اسْتَأْذَنَكَ أخولخو الطَّوْلِ مِنـْهخمْ وَقاَلخوا ذَرْناَ نَكخنْ مَعَ الْقَاعِدِينَ 

 {، المنافقين هم الذين )..( وأما المممنين عليهم بالإماان والِجهاد.الطَّوْلِ 
 

تخـمْمِنخونَ *  ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخوا هَلْ أدَخلُّكخمْ عَلَى تِجَارةٍَ تخـنْجِيكخمْ مِنْ عَذَابٍ ألَيِمٍ سبحانه وتعالى في سورة الصف: } ويقول
رٌ لَكخمْ إِنْ كخنْتخمْ تَـعْلَمخونَ }إماان وجهاد؛  {رَسخولهِِ وَتجخَاهِدخونَ في سَبِيلِ اللَّهِ باِللَّهِ وَ   .{بأَِمْوَالِكخمْ وَأنَْـفخسِكخمْ ذَلِكخمْ خَيـْ

  
ا وَلَمَّا يَدْخخلِ الِإمااَنخ في قاَلَتِ الَأعْراَبخ آمَنَّا قخلْ لمَْ تخـمْمِنخوا وَلَكِنْ قخولخوا أَسْلَمْنَ }بحانه وتعالى في سورة الحجرات: يقول س
ليس كل من قال آمنت فهو مممن كما قال الله سبحانه وتعالى في هذه الآية والآية التي تليها تخـبـَين  أبرز  {قخـلخوبِكخمْ 

اَ الْمخمْمِنخونَ الَّذِينَ آ}سبحانه: ، يقول «إماان بدون شك وجهاد»ففات الإماان وهي ففتين كما في الآية  مَنخوا باِللَّهِ إِنمَّ
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، وففتهم بصدق الإماان، فالجهاد {وَرَسخولهِِ ثمخَّ لمَْ يَـرْتاَبخوا وَجَاهَدخوا بأَِمْوَالهِِمْ وَأنَفخسِهِمْ في سَبِيلِ اللَّهِ أخولََٰئِكَ هخمخ الصَّادِقخونَ 
حَّص الإماان كما قال سبحانه:   {مَنخوا وَمَاْحَقَ الْكَافِريِنَ يخمَحِّصَ اللَّهخ الَّذِينَ آوَلِ }يخـنـَق ي الإماان ويجعلهخ فادقا ، وفي الجهاد ماخَ

 
عندما سخئِلَ أيُّ الناس أفضل؟ قال: "رجلا  يجاهد في  صلى الله عليه وسلموجاء كذلك في الأحاديث في حديث فحيح عن رسول الله 

." إماان وجهاد، فهملاء هم أفضل الناس مممن يجاهد في سبيل الله بنفسه ومالهسبيل الله بنفسه وماله." في رواية: "
وخير الناس لهذا الدين، والدين قد اكتمل واكتملت مراتب الناس فيه، فخير الناس هم المجاهدون بلا شكٍ ولا ريب، 

ومذهب أهل السخن ة والجماعة أن خير الناس هم أهل بدر ثم  صلى الله عليه وسلملهذا الحديث ولهذه الآيات ولفعل فحابه رسول الله 
بيعة أهل الرضوان، فالثلاث مواقع هذه هي جهاد كما تعلمون، أول ما يخذكَر من ففة الصحابة رغم أنه أهل أحد ثم 

سيوفٍ ورماح « بدري»أول ما يخذكَر عنه  -رضي الله عنهم  -يكون من سي د القراءة وففيٌّ من كبار فقهاء الصحابة 
 هخم ببذل دمائهم وهو أقصى ما مالكون.حملوا رؤسهم على أكخف هم لنُّصرة هذا الدين، أثبتوا مَحَبَّت ـَ

 
ولذلك جاء في أهل بدر والقصة معروفة قصة حاطب عندما أرسل كتابا  إلى أهل مكة فقال عمر: "يا رسول الله دعني 

قد شهد بدرا ، وما يخدريك لعل الله اطلع على أهل ؟ قال: "صلى الله عليه وسلمأضرب عنقه فقد نافق وخان الله ورسوله" فماذا قال 
" فـبالجهاد قد اعملوا ما شئتم، فقد وجبت لكم الجنة" وفي رواية للبخاري: "ملوا ما شئتم فقد غفرت لكمبدر فقال: اع

وأوجب لهم الجنة والأحاديث في هذا كثيرة، الحديث الآخر « أهل بدر»حر م الله سبحانه وتعالى النار عن المجاهدين 
لا … كذبت : "صلى الله عليه وسلم ليدخلن حاطب النار" فقال أيضا  في حاطب عندما جاء يشتكيه عبده وقال: "يا رسول الله

 ."يدخلها فإنه شهد بدرا  والحديبية
 
أهل   بدرا  والحديبية كما ذكرت لكم بذلوا دمائهم لنُّصرة هذا الدين ثم يخـبـَين  الله سبحانه وتعالى في الآيات الأخرى  

من ففات المنافقين فيقول سبحانه بعد أعوذ بالله  أبرز ففات المنافقين ويخـبـَين  في الآيات أن التعذُّر وكثرة الأعذار هي
الذين كذبوا الله ورسوله  {نَ كَذَبخوا اللَّهَ وَرَسخولَهخ وَجَاءَ الْمخعَذِّرخونَ مِنَ الْأَعْراَبِ ليِخـمْذَنَ لَهخمْ وَقَـعَدَ الَّذِي}من الشيطان الرجيم: 

تَذيرا  لنا ولعامة المسلمين من أن يسلكوا سبيل المنافقين، هم الذين يقعدون عن الجهاد وهذه الآيات نزلت في المنافقين 
إذا تَـعَينَّ عليهم الجهاد ما ينبغي لهم أن يجلسوا وما يجوز أن تخطبََّق هذه الآيات على المسلمين وإنما هي في المنافقين 

 تَذيرا  لنا من أن نسلك سبيلهم.
 

نَةِ سَقَطخوا وَلَا تَـفْتِنيِّ وَمِنـْهخمْ مَنْ يَـقخولخ ائْذَنْ لي }ويقول سبحانه:  القعود عن الجهاد هو عين السقوط في  {أَلَا في الْفِتـْ
نَةِ سَقَطخوا}الفتنة   .{أَلَا في الْفِتـْ
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ممن كَرهِ الله  ، نرجو الله أن لا نكون{كَرهَِ اللَّهخ انبِْعَاثَـهخمْ   وَلَوْ أرَاَدخوا الْخخرخوجَ لَأَعَدُّوا لَهخ عخدَّة  وَلََٰكِنْ }ويقول سبحانه: 
 فالقعود هو من ففات المنافقين. {لَ اقـْعخدخوا مَعَ الْقَاعِدِينَ كِنْ كَرهَِ اللَّهخ انبِْعَاثَـهخمْ فَـثبََّطَهخمْ وَقِيوَلََٰ }انبعاثنا، 

 
م: ويقول سبحانه مخبي نا  أبرز ففات المممنين وفي آية أخرى أبرز ففات المنافقين، بعد أعوذ بالله من الشيطان الرجي

هَوْنَ عَنِ الْمخ } رَ أخمَّةٍ أخخْرجَِتْ للِنَّاسِ تأَْمخرخونَ باِلْمَعْرخوفِ وَتَـنـْ أورد الطَبَري في تفسير …  {نْكَرِ وَتخـمْمِنخونَ باِللَّهِ كخنْتخمْ خَيـْ
إله الله" ولكن  يقول: "أعرف المعروف أن تأمر الناس بشهادة أن لا -معنى لا نفعلهخ للأسف  - {تأَْمخرخونَ باِلْمَعْرخوفِ }

وتقاتل عليها."، لا نقول « لا إله إلا الله»تابعوا الطبري ماذا يقول وأظنه يروي عن ابن عباس يقول: "أن تأمر الناس بـ 
للناس آمنوا ونتركهم ويأتي الكفار من كل مكان ويسلخوا أبناء المسلمين من دين الله وإنما تأمر بالمعروف وتقاتل عليه 

 .صلى الله عليه وسلموفِعلخ رسول الله  صلى الله عليه وسلمة رسول الله وهذا هو فعل فحاب
 

هَوْنَ عَنِ }ويقول سبحانه مخبي نا  ففات المنافقين:  الْمخنَافِقخونَ وَالْمخنَافِقَاتخ بَـعْضخهخمْ مِنْ بَـعْضٍ يأَْمخرخونَ باِلْمخنْكَرِ وَيَـنـْ
وجاء في الحديث الصحيح في مختصر فحيح مسلم للمنذري يقول  {فَـنَسِيـَهخمْ الْمَعْرخوفِ وَيَـقْبِضخونَ أيَْدِيَـهخمْ نَسخوا اللَّهَ 

د ث نفسه به   -جامعا  بين من تَـرَكَ الغزو أو التحديث بهِ  صلى الله عليه وسلم من : "صلى الله عليه وسلموبين شخعبةٍ من شخعَبِ النفاق؛ يقول  -كأن يحخ
وشخعبةٍ من  ." واضح الحديث في جمعهِ بين عدم الغزومات ولم يغزخ ولم يحخَد ث به نفسه مات على شخعبةٍ من نفاق

 النفاق.
 

د ث أنفسنا بالغزو، جزاكم الله خير، ونرجو من الله أن لا يشملنا هذا الوعيد ولكن  وكثيرا  من الناس يقول نحنخ نحخ
د ث أنفسنا كثيرا  جدا ، جدا  حتى يبلغ بعضها في أقصى المغرب أو في أقصى المشرق بطلب  هنالك سمال: لِماذا نحخ

د ث نفسك في الزواج فتتزوج … تريد أن تخسج ل في الجامعة؟ تخسج ل …  الشهادات وغيرها ونفعلها د ث … تَخ تَخ
د ث أنفسنا ولا نفعله!  نفسك بكل أمرٍ تفعله إلا ذروة السنام لا بواكي له؟! نحخ

 
من سأل الله الشهادة : "صلى الله عليه وسلملمن سأل الله الشهادة يقول « الصدق»في الحديث اشترط  صلى الله عليه وسلمولذلك اشترط رسول الله 

." ويقول سبحانه وتعالى في الآية مخبي نا  أهمية الصدق في هذه بَـلَّغه الله منازل الشهداء وإن مات على فراشهبصدق 
 {تَـبْدِيلا   ظِرخ وَمَا بدََّلخوامِنَ الْمخمْمِنِيَن رجَِالٌ فَدَقخوا مَا عَاهَدخوا اللَّهَ عَلَيْهِ فَمِنـْهخمْ مَنْ قَضَىَٰ نَحْبَهخ وَمِنـْهخمْ مَنْ يَـنْتَ }المسألة: 

 أبرز ففات الإماان وأبرز ففات الطائفة الناجية هو الجهاد.
 

لا تزال طائفةٌ من أخمَّتي ظاهرين على الحق، لا في مختصر فحيح مسلم أنه قال: " صلى الله عليه وسلمولذلك فحَّ عن رسول الله 
ه الطائفة المنصورة، ."، كثيٌر من الناس يقول نحن هذيضرهم من خذلهم ولا من خالفهم حتى يأتي أمر الله وهم كذلك

نحن هذه الطائفة الناجية فأهل القرآن وتدريس القرآن يقولون نحن هذه الطائفة، وأهل الذكِر وبعض الناس يقولون نحن 
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هذه الطائفة، وكلٌ يقول كما يحب ولكن المنذري لم يضع هذا الحديث في كتاب العلم وإنما وضعه في كتاب الجهاد 
في المختصر بلفظٍ واضح الدلالة على ففة الطائفة المنصورة لا يحتمل تأويلا  أن تدريس أو والحديث الذي يليه مباشرة  

في مختصر  صلى الله عليه وسلمتعليم أو وعظ أو بناء مساجد وإن كان هذا كلهخ أجرٌ وخير وهو مطلوب ولكن أبرز ففة جاء عنهخ 
هذه الصفة فينا؟ نقاتل على أمر ." هل لا تزال عصابة من أمتي يقاتلون على أمر الله قاهرين لعدوهمفحيح مسلم: "

الله أم نخقاتل ويقاتل المسلمون من أعداء الله ومقهورين من عدونا حتى كادت قلوب المسلمين أن تنفطر؟ فلنحاسب 
 أنفسنا قبل أن يأتي يوم الِحساب.

 
استطاع الكفار أن وما أدراك ما حرمة دماء المسلمين وحرمة أعراضهم التي تخنتـَهَك في كل مكان لأننا خذلناهم وما 

يعتدوا على أعراض المسلمين إلا لأنهم علموا أنا لن ننصر إخواننا فتجرأوا عليهم  فنرجو الله أن مَاخنَّ علينا بأن نجاهد وأن 
." إن السيف مح اءخ الخطايا: "صلى الله عليه وسلميرزقنا الشهادة بفضله سبحانه حتى يخكَفِّر عن ما سلف منا، لأنه كما فحَّ عنه 

 الله تمحي جميع الذنوب إن شاء الله. فالشهادة في سبيل
 

بعد أن مكث قرابة  صلى الله عليه وسلموعَلَّمنا الله سبحانه وتعالى أهمية وكيف نتعامل مع دماء المسلمين وأعراضهم فقد جاء في سيرته 
بلسان الحال  صلى الله عليه وسلمشهر في غزوة الأحزاب وهم في أشد الفوق والجوع والبرد حتى كان بعض الصحابة يشتكي لرسول الله 

بأن يكشف عن بطنه فإذا به يعصب على  صلى الله عليه وسلمبطنه وإذا بهِ عافبٌ حجرا  على بطنهِ من الجوع فكان يجبيهم  فيرفع عن
وكانوا يجاهدون من شدة البرد والجوع والفقر فما إن رجعوا إلى المدينة فاستكانوا في المدينة وأرادوا أن  صلى الله عليه وسلمحجرين 

الله إلا أن يختِمَّ نورة ويأبّ الله سبحانه وتعالى إلا أن يعلمنا  وجلس الناس في المدينة فيأبّ  صلى الله عليه وسلميرتاحوا ) .. ( رسول الله 
 كيف نتعامل مع دماء المسلمين وأعراضهم وكيف نتعامل مع من فَكَّرَ أن ينال من دماء المسلمين وأعراضهم.

 
كما جاء في عدة   صلى الله عليه وسلمفبنو قريظة تعاهدوا مع الكفار على أن ينالوا من المسلمين ولم ينالوا، فأرسل الله جبريل إلى رسوله 

روايات فقال عليه السلام: "يا محمد هل وضعتم السلاح؟ فإنا والله لم نضع السلاح بعد." الملائكة لم تضع السلاح 
 إمرء مسلم أو عرض إمرأة مسلمة. دمحتى تنتقم وتمدب من فك رَ في أن ينالَ من 

 
"، وفي من كان سامعا  مطيعا  فلا يخصلين  العصر إلا في بني قريظةوأمر ممذن يأذن في الناس: " صلى الله عليه وسلمفخرج رسول الله 

." كل هذا يعلمنا كيف نتعامل مع دماء من كان يممن بالله واليوم الآخر فلا يصلين العصر إلا في بني قريظةرواية: "
 وحافرهم والقصة معروفة في هذا. صلى الله عليه وسلمفذهب المسلمين، 

 
ثم بيعة الرضوان التي أنزل الله سبحانه وتعالى في أهلها وهم لم يخوضوا قتالا  وأنزل فيهم آيات من فوق سبع سماوات 

ت سبحانه وتعالى رِضاهخ ومحبته أثب {ايعِخونَكَ تََْتَ الشَّجَرةَِ لَقَدْ رَضِيَ اللَّهخ عَنِ الْمخمْمِنِيَن إِذْ يخـبَ }مادح بيعة أهل الرضوان: 
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 صلى الله عليه وسلمأن مسلما  واحدا  قختِلَ في مكة، فيعلمنا كيف نتصرف  صلى الله عليه وسلملهم؛ ما سبب بيعة الرضوان؟ وفل إلى مسامع رسول الله 
 فما كان منه إلا أن بايع أفحابه على قتال القوم وفي رواية أنه بايعهم على الموت حتى يثأروا لدم مسلمٍ واحد.

 
وهم قد خرجوا للعمرة ولم  صلى الله عليه وسلمقد قختِل فقام رسول الله  -رضي الله عنه  -عة  وفلت أن عثمان وكان الأمر أن إشا

لا نبرح لما وفل خبره أن دم مسلم واحد أريق؟ قال: " صلى الله عليه وسلميخرجوا لقتال ولم يخرجوا بكامل عددهم للقتال، فما فعل 
عندما يخقتَل مسلم لا نبرح حتى نناجز القوم  صلى الله عليه وسلم ." هذا هو ديننا فنحنخ أخمَّةخ جهاد، هذا فعل رسول اللهحتى نخناجز القوم

 حتى نتعلم عندما نسمع أن مسلما  قختِلَ أو مئات الألوف من المسلمين يخقتلون ماذا نفعل وكيف نتجاوب معهم.
 

فماذا كانت  صلى الله عليه وسلموقبل وفاتهِ وفي مرضهِ الذي مات فيه خرج عافبا  على رأسه يوفي فحابته  صلى الله عليه وسلمثم يتوفى رسول الله 
أنفذوا بعث أسامة، أنفذوا حتى تعرفوا أن ا نحن أخمَّةَ جهاد، العمل الأساسي عندنا هو الجهاد، ماذا أوفى؟ " الوفية؟

؟ كان سيوفا  ورماح؛ حملوا «شهاداتٍ علمي ة»؟ وهل كان بعث أسامة «كختب»" وهل كان بعث أسامة بعث أسامة
ويخصيب المسلمين من الضعف الشيء الكثير، كانوا  صلى الله عليه وسلمرؤسهم على أكخف هم لنُّصرة هذا الدين، ويتوفى رسول الله 

 أضعف منا بكثير ولكن الإماان بقلوبهم قوي.
 

وقالت السيدة عائشة: "لقد ارتدَّت العرب والعجم" و "ارتدت العرب" عامة أو خافة "واشرئب النفاق في المدينة وقد  
بأبي ما لو نزل بالجبال لهاضها." )..( كل  كان المسلمون كالغنم الشاتية في ليلة مطيرة في أرض مسبعة ولقد نزل

والطائف وجواثا في « مكة والمدينة»مايريدوا أن يقضون على عافمة الإسلام، ولم يبقى من مدن الإسلام إلا الحرمين 
 البحرين وأما الباقين ارتدوا.

 
نقبل منهم الصلاة وندع لهم فاستشار الصحابة من شدة ما بهم قالوا: " -رضي الله عنه-) ..( شاهد بمقالة أبي بكر 

؟!" هذه لنا كيف نرضى أن ) .. ( هذا الدين ونحنخ أحياء؟ فقال -رضي الله عنه  -الزكاة" فقال  : "أيََـنـْقخصخ وأنا حَيْ 
بما نتألفهم بشعر مفترى أو بشعر مفتعل؟ لا والله إنما بهذا  -رضي الله عنهما  -أبو بكر الصديق لعخمَر بن الخطاب 

لجاهدتهم"، وفي  صلى الله عليه وسلمنقاتل الناس، فقال في عدة روايات: "والِله لو منعوني عقالا  كانوا يعطونه إلى رسول الله الدين نحن 
 رواية: "لقاتلتهم"

 
قُّ الحق إن كنا طلاب ا   فالدواء هو الجهاد حتى ندفع هذا الذخلَّ عن هذه الأخمَّة، وقد علمنا الله سبحانه وتعالى كيف نحخِ

هم أهل بدر فقال عن أهل بدر مخبي نا   صلى الله عليه وسلمفوفف خير الناس فحابته  -نرجوا الله أن نكون ممن يطلب الحق  -للحق 
رَ ذَ }نه: أنهم كانوا يودون غير القتال يقول سبحا اتِ الشَّوكَْةِ وَإِذْ يعَِدخكخمخ اللَّهخ إِحْدَى الطَّائفَِتـَيْنِ أنَّـَهَا لَكخمْ وَتَـوَدُّونَ أَنَّ غَيـْ

كما في الآيات، لكن « كخره»، خير الناس لا يريدون القتال، لأن القتال «العَيْر »، كان الصحابة يريدون {تَكخونخ لَكخمْ 
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ابي أحدا ، الله س قَّ الحق ويخبطل الباطل ولو كره المجرمون، فماذا قال سبحانه؟: الله لا يحخ بحانه وتعالى يريد أن يحخِ
قَّ الحَْقَّ بِكَلِمَاتهِِ وَ } رَ ذَاتِ الشَّوكَْةِ تَكخونخ لَكخمْ وَيخريِدخ اللَّهخ أَنْ يحخِ  {يَـقْطَعَ دَابِرَ الْكَافِريِنَ وَتَـوَدُّونَ أنََّ غَيـْ
 

ق الحق، فلما أراد إبطال الحق ه ل وجههم إلى العَيْر أم وجههم إلى الجهاد في بدر؟ وجههم إلى الجهاد؛ فبالجهاد يحخ
وَحَرِّضِ الْمخمْمِنِيَن عَسَى اللَّهخ أَنْ يَكخفَّ بأَْسَ الَّذِينَ كَفَرخوا وَاللَّهخ أَشَدُّ }وبالجهاد يردُّ بأس الذين كفروا كما قال سبحانه: 

 {وَأَشَدُّ تَـنْكِيلا   بأَْس ا
 

وكثيٌر من الثغرات المفتوحة عندنا اليوم في بلادنا سببها أننا مهزومون نفسيا  ومهزومون من جميع الجهات لأن الإماان 
اكي الأخمَّة المنتصرة فلذلك أبناؤنا يقلدون الكف ار في كل شيء لأن  ضَعخفَ في قلوبنا، ومن طبيعة الأخمَّة المهزومة أن تَخ

( شتغل ونريد أن نربي أبنائنا )..مون، فنشتغل في علاج نتائج الهزماة التي سببها ترك الجهاد، فنالكفار أقوياء ونحن مهزو 
يفسدون ويضيعون ونشتغل في أمورٍ كثيرةٍ جدا  كلها تنطوي أو معظمها تَت أننا مهزومين لأننا تركنا الجهاد فضاع 

 الناس ولا حول ولا قوة إلا بالله.
 

ق الحق بالجهاد، و  أريد أن أقول لكم أن الجهاد أولى الناس برفع رايته هم أهل القرآن، هم أهل الحديث، هم فهكذا يحخ
يوم اليمامة قال أبو  -رضي الله عنهم  -فقد جاء في سيرتهم  صلى الله عليه وسلمأهل هذا الحديث كما علمنا فحابة رسول الله 

لفعال." الدين ليس فقط كختخب ودراسة يوم أن حميَّ الوطيس: "يا أهل القرآن زي نوا القرآن با -رضي الله عنه  -حذيفة 
ويقول سالم مولى أبو حذيفة يوم اليمامة عندما حمل الراية قال له بعض  -رضي الله عنهم  -لهخ بل فعال كما فَعلوا 

الصحابة: "نخشى أن نمتى من قبلك يا سالم" قال: "بئس حامل القرآن أنا إن أوتيتم من قبلي." أهل القرآن هم الذين 
عَ بين دفتين إلا لما استحرَّ القتل في الحفظة يوم اليمامة  في )...( لنُّصرة هذا الدين واعلموا أنه ما حفظ القرآن وما جمخ

 لأن الحفظة أهل الدين ما جلسوا في المدينة يدرسون الناس بل خرجوا لنُّصرة هذا الدين بدمائهم وهناك يخدرسِون.
 

بين دفتين، فهذا الدين لا بخدَّ له من سِنانٍ يحميه وهذا  -رضي الله عنهم  -ة فلما كَثخـرَ القتل في الحفظة جَمَعَ الصحاب
 البيان لا بخدَّ له من سِنان، ولذلك لما ترك المسلمون الجهاد ذخل وا وذخبحوا وأخهينوا ولم تنفعهم كختخبخـهخم ولم ينفعهم علمهم.

 
لوا إخوانهم في بلاد ما وراء النهر عندما هجم التتار على فقد جاء في البداية والنهاية لابن كثير أن المسلمون عندما خذ

فمن شَبَّ على شيء » العالم الإسلامي، استمروا يخذلون وقوى الكفار يأخذون بلاد المسلمين حتى وفلوا إلى بغداد 
 «.شاب عليه
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ذلك الزمان في علم الدين والدنيا، الناس شبوا على العلم والكتابة والزراعة وتركوا الجهاد وقد كانت بغداد منارة الدنيا في 
ما أكثر الطلاب والفقهاء، أقرئوا إن شئتم تاريخ بغداد تجدون مجلدات في ذكر علماء ذلك الزمان وكان بنو العب اس 
يعطون كل من يترجم كتابا  من كتب اليونان في الكيمياء وغيرها وزنهخ ذهبا ، استفادوا بعلم الدين والدنيا وتركوا ذروة 

م فلما جاء التتار رضوا منهم بالذل والخنوع فيقول ابن كثير: "فدخل التتار فأول من بدأوا بذبحه بعد الخليفة ولا السنا
حول ولا قوة إلا بالله بشيخ المشايخ ثم بالقخضاة ثم بطلاب العلم، وطلاب العلم يجاهدونَ بالكتب؟ تركوا الجهاد 

م ويقفلون الأبواب كالأطفال، فيدخل عليهم التتار فيجدونهم في فذبحوهم، وكان الناس من الخنوع يفرون إلى دوره
الأسطح فكانوا يذبحونهم على الأسطح وكانت ميازيب بغداد تَسكب دما  ولا حول ولا قوة إلا بالله، وفحَّ فيهم 

الجهاد في سبيل  إذا ضن الناس بالدينار والدرهم، وتبايعوا بالعينة، واتبعوا أذناب البقر، وتركوا: "صلى الله عليه وسلمحديث رسول الله 
."  افعلوا ما شئتم تأجروا عليه إن شاء الله إن كان خيرا  بنية فالحة، ولكن إن تركتم الجهاد الله سَلَّطَ الله عليهم ذخلا  

فكانت كختخبخـهخم … سيأتيكم الذل كما وعدنا ولا حول ولا قوة إلا بالله كما هو في الحديث فلا بخدَّ من الجهاد يا إخوان 
 التتار في دفن نهر دجلة حتى يعبروا فبقي نهر دجلة أربعين يوما  أسودا  من الحبر الذي تَلل من الكتب.استخدمها 

 
صى،  وأما المسلمون في الأندلس كذلك اهتموا بالبناء وبالعلم و بكل شيء و تركوا الجهاد و ألفوا من العلوم ما لا يحخ

تركوا هذا الجزء الأفيل من هذا الدين حخرقوا بها في ساحات  فماذا فادتهم الكتب التي جمعوها بدون الجهاد؟ عندما
 الأندلس ولا حول ولا قوة إلا بالله.

 
رَضخوا بأَِنْ يَكخونخوا مَعَ }فهذا الدين دين جهاد ويقول الله سبحانه و تعالى ذام ا  المنافقين، مادحا  المممنين المجاهدين: 

فَـهخمْ لَا  وَطخبِعَ عَلَىَٰ قخـلخوبِهِمْ }نرجو الله أن لا نكون ممن طخبِع على قلوبنا  {هخمْ لَا يَـفْقَهخونَ وبِهِمْ ف ـَالْخوََالِفِ وَطخبِعَ عَلَىَٰ قخـلخ 
، لا يفقهون آي الله ووعظه ولا يفقهون ما أَعَدَّ الله للمجاهدين في سبيله، ولا يفقهون ما توع د به القاعدين {يَـفْقَهخونَ 

لََٰكِنِ الرَّسخولخ }قدوتنا جاهد بنفسه و ماله  صلى الله عليه وسلمرسول الله  {ذِينَ آمَنخوا مَعَهخ جَاهَدخواوَالَّ  كِنِ الرَّسخولخ لََٰ }عن نُّصرة دينه 
؛ خيرات ليس خيرا  واحدا ، {أخولََٰئِكَ هخمخ الْمخفْلِحخونَ وَالَّذِينَ آمَنخوا مَعَهخ جَاهَدخوا بأَِمْوَالهِِمْ وَأنَْـفخسِهِمْ وَأخولََٰئِكَ لَهخمخ الْخيَـْراَتخ وَ 

رَضخوا بأَِنْ يَكخونخوا مَعَ الْخوََالِفِ وَطبََعَ اللَّهخ }أي خيريٍّ الدنيا والآخرة، ثم في آيةٍ أخرى بعد خمس آيات يذم المنافقين: 
 في الآية الثانية العلم. نفى عن القاعدين المنافقين في الآية الأولى الفقه ونفى عنهم {هخمْ لَا يَـعْلَمخونَ عَلَىَٰ قخـلخوبِهِمْ ف ـَ

 
و الصحابة من دمائهم و جهدهم حتى نشروا هذا  صلى الله عليه وسلمما انتشر هذا الدين إلا بفضل الله ثم بفضل ما بذله رسوله 

يوم أخحخد يخشَجُّ وجهه الشريف وتخكسَرخ رباعيته من أجل هذا الدين الذي  صلى الله عليه وسلمالدين في مشارق الأرض و مغاربها، فهو 
تـَهَنخ ويخهان في مشارق الأرض ومغاربها ولا نحرك بعدما انتشر بذلك الجهد م ن فضل الله على مسمع و مرأى منا ماخ

 ساكنا ، ماذا ننتظر ولا حول ولا قوة إلا بالله.
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يعلمنا وهو الذي غفر له  صلى الله عليه وسلموكفى بالمجاهدين ذخرا  عند الله سبحانه وتعالى وفضلا  عند الله سبحانه وتعالى أن الرسول 
ا تأخر وهو فاحب الشفاعة وهو سيد الأولين والآخرين يتمنى أن يكون شهيدا ، حتى نتمنى أن ما تقدم من ذنبه وم

مَّدٍ بيده لوددت أن أغزو نكون شهداء خير الناس يتمنى أن يكون شهيدا  كما فحَّ في فحيح مسلم: " والذي نفس محخ
إخواننا؟ بعد هذا البيان من الآيات و الأحاديث  ." فماذا تنتظرون يافي سبيل الله فأخقتل ثم أغزو فأخقتل ثم أغزو فأخقتل

الصحيحة؟ لماذا نترك ذروة السنام، لماذا نتركها؟ لا بخدَّ أن نذكر أنفسنا بالجهاد حتى نجاهد، و ما أدراك ما فضل الجهاد 
ا حمي الوطيس يفتدي المجاهد بأمه و أبيه لعظم أجر المجاهد، عندم صلى الله عليه وسلموهو المفتدى بأمهاتنا و آبائنا  صلى الله عليه وسلموقد فحَّ عنه 
 ." ارمِ في سبيل الله.ارْمِ سَعْدخ فَدَاكَ أَبي وَأخمِّي: "صلى الله عليه وسلميوم أخحخد قال 

 
." مقام الرجل في الصف في سبيل الله أفضل من عبادة الرجل ستين سنة: "صلى الله عليه وسلمفهذا عظيم أجر المجاهد فقد فح عنه 

 والكنز العظيم لماذا نتركه؟! حديث فحيح في فحيح الجامع؛ فلماذا نفعل كل خير إلا هذه الذروة العظيمة
 

إنما أذكر نفسي و إياكم و كل الفضل لله تعالى رأينا من الآيات و السكينة التي أنزل الله سبحانه وتعالى على المجاهدين 
 ما يزيد الإنسان اطمئنانا  و ثباتا ، وقد رأينا كنزا  عظيما  نحن عنه في غفلة، فأفبحنا لما تركناه نستجدي الناس الأمن

والأمان ونقهر في كل يوم وفي كل مكان ولا حول ولا قوة إلا بالله، ولا يخفاكم حال المسلمين كيف يستجدون الأمان 
والخليج أكبر دليل على هذا، بواخر المسلمين ما تمشي في محيط وخليج المسلمين إلا بحماية الكفار ونستجديهم الأمان 

لم ننصر الله فكيف ينصرنا سبحانه وتعالى؟  {يَـنْصخركْخمْ  إِنْ تَـنْصخرخوا اللَّهَ }يخغلَب: لماذا؟ لأننا تركنا نصر الله، نصر الله لا 
 .{مخ اللَّهخ فَلا غَالِبَ لَكخمْ إِنْ يَـنْصخركْخ }

  
أذكر لكم بعد الأحداث التي  –وإنما لأنه بابٌ مخيَسَّر و إلا فالجهاد في كل مكان  –فوجدنا يا إخواني في أفغانستان 

حصلت في أفغانستان من نصر الله سبحانه وتعالى للفئة القليلة المممنة نرجو الله أن نكون منهم، قد حصلت معركة في 
من رمضان تخغِيرخ علينا ونحن ليس معنا إلا  27فباحا  يوم  7رات الساعة مجاهد وإذ بالطائ 300كنا حوالي   1404عام 

رشاشات متوسطة، والكفار عندهم أقوى منها ضد الأفعان، إن غنمها المجاهدون يستخدموها ضد الطائرات، يشهد 
( واثنين هليكوبتر، الله إخواني؛ ثلاث ساعات متوافلة من فضل الله أسقط المجاهدون للكفار أربع طائرات، اثنين ) ...

وقد رأيت بعيني أشلاء الطيارين وقد رأيت أحدهم أخزاه الله وهو جاء يريد أن مازق هملاء المستضعفين ولكنهم 
، والله ما جخرحَِ واحدٌ من فضل الله سبحانه و تعالى، وهذه الدفاع عن المممنين كثيرة تكررت في «لا إله إلا الله»يقولون: 

 26لمعركة الأخيرة وهي أكبر معركة منذ بداية الجهاد بشهادة المسلمين والكفار حصلت يوم الجهاد، فقط في هذه ا
استمرينا نضرب عليهم و يضربون  26أختصر لكم لضيق الوقت بدأت المعركة يوم … شوال  17رمضان وانتهت يوم 

ات فواريخ فغيرة، وزن كان من أشد الأيام على الكفار، كان مع الإخوة قاذف  29أو  28علينا حتى ثاني يوم 
كيلو وفواريخهم التي يرموننا بها يشهد الله أنه ليس موجود عندنا منها، الذي رمينا به بعضها لم ينفجر،   20الصاروخ 
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أمتار يضربون هذه الصواريخ على البشر ونحن نضرب بها على الدبابات؛ هذه الصواريخ الصغيرة  4طول الصاروخ 
، يشهد الله؛ كل ذاك الضرب ما عطلوا لنا راجمة واحدة ولا مدفعا  واحدا  {رَمَيْتَ وَلََٰكِنَّ اللَّهَ رَمَىَٰ وَمَا رَمَيْتَ إِذْ }ولكن: 

 من كل ذاك الضرب بالطائرات والهاونات وراجمات الصواريخ، وما أكثر ما عطلنا لهم بفضل الله سبحانه و تعالى.
 

ى دباباتهم والناقلات وكانوا ينقلون الجرحى كأنهم ينقلون حتى رأيت من فضل الله كانت تأتي إفابات الصواريخ عل
الحطب من كثرتهم فهم كانوا ماشطوننا بشدة ودفعوا بطليعة من الدبابات والناقلات وظنوا أننا لن نستطيع أن نردَّ عليهم 

حنة إسعاف  ولكن من فضل الله تيسر ذلك للمسلمين، فأثناء هذا رأيت بعيني إحدى الإسعافات الكبيرة مثل الشا
كبيرة، قادم يريد أن يأخذ من الجرحى فلما رأى القذائف الصاروخية تنزل أمامه والله ما استطاع أن يأخذ جريحا  دو ر 

شْفِ وَيَ }السيارة ورجع مولي ا  الدبر وقد شعرنا بفرحة وسرور ما توفف، ولكن تذكرت قول الله سبحانه و تعالى: 
والله يا إخواني تشعر بشفاء في الصدر ما شعرت به أبدا  قط مثل ذلك اليوم من فضل الله  ، إي، {فخدخورَ قَـوْمٍ مخمْمِنِينَ 

سبحانه وتعالى، فالخلافة عندما أخفيبوا بهذا استمر الضرب إلى المغرب، بعد المغرب خفَّ الضرب علما  أنه كان 
قلنا لا ماكن للروس  30لله ويضلُّهم، في يوم القصف ليلا  نهارا ، في الليل يرمون قنابل مضيئة ولكن بفضل الله يخزيهم ا

مجاهد  1500-1000إلا أن ينتقموا منا أشد انتقام بالطائرات، فكنا سبعين أخ عربي والمعسكرات كلها فيها حوالي 
أخ عربي وفيه معنا بعض  70لكن قدر الله أن يكون في مقدمة معسكرات المجاهدين معسكر الإخوة العرب وفيه 

أو أكثر لكن هم فيما بعد زادوا بفضل الله، طلبنا مدد عندما اشتدَّ  20هدين، في ذلك الوقت كان حوالي إخواننا المجا
في نفرة في الجبل ننتظرهم فيه قلنا إذا كانت « العرين»من إخواننا إلى معسكر لنا في ) ... ( يخسم ى  30الحال، فجاءنا 

ة السادسة والثلث كما توقعنا فباحا  وإذ بأسراب من الإفابة شديدة حتى لا يصاب معظم الإخوة، وإذ الساع
الطائرات تقصف المعسكر قصف شديد جدا ، جدا ، والله كانت الجبال تهتز وتميد حتى كنا ) ... ( من شدة الغبار 

… الذي دخل علينا ونحن في كهفٍ فغير، ولكن بفضل الله ما أفيب واحد في المعركة بفضل الله سبحانه و تعالى 
الأخ بالرافد ينظر على العدو وتَركاته ، كنا نظن أن المسألة فقط قصف « بدر»ن جهة اليمين نقطة لنا اسمها كان م

و إذ بها قصف شديد وأمروا جنود من الكوماندوز/القوات الخافة الروسية وهي أقوى في القوات الروسية بالتسلل إلينا، 
رحى وبالذعر الذي يصيبنا وهم يتسللون يقبضون ما بقي أحياء ، فكان برنامجهم أننا ننشغل بآثار القصف بالقتلى والج

روسي كوماندوز متقدمين من هناك كنا في مقدمة المعسكر عشرة  200ولكن خذلهم الله فلما جاءنا الخبر أن حوالي 
وا من أعدائهم و أقول هذا حتى يزول الخنوع الذي زخرعَِ في المسلمين حتى يهاب -والله إني أقول ما رأيت  -من الإخوة، 

ليل نهار من أعداء الله سبحانه و تعالى فعشرة من الإخوة كانوا معظمهم طلاب ثانويات من هذه البلاد ) … ( 
بعضهم من الطائف، بعضهم من المدينة، بعضهم من الشرقية، وقد جاء عدد كبير بفضل الله من جدة فيما بعد، 

الإخوة … ( ات خافة، نحن طلاب ثانويات و مدنيين ) جندي روسي كوماندوز قو  200يقابلون  10فالمهم 
أسلحتهم، لأن الروس طالعين، يشهد الله ماتلكئ واحد من شدة السكينة التي نزلت عليهم ولا تراجع واحد ولم ينبس 

روسي،  200ببنت شفة من أجل التراجع إنما كل واحد أخذ سلاحه ويذكر الله، وانطلقنا خارج المعسكر لنلاقي 
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نا في المنتصف بيننا وبين الكفار تقريبا  خارج المعسكرين، ودارت معركة شديدة، من شدتها كان ما بين القذيفة و فالتقي
القذيفة عخشر ثانية، ما أستطيع أتكلم بين القذيفتين إلا كلمتين أذا أراد أحد أن يحدثني، فكنا نطلقها بنصف ساعة أو 

ما ظننا أنا ننجو، يشهد الله ما ظننت أنني أنجو ولا أحد من الإخوة ظن ساعة إلا ربع لا نشم إلا البارود والتراب و 
خمس أمتار ظن أننا جميعا  قختِلنا، -ولكن السكينة التي نزلت؛ أحد إخواننا اسمه عارف من الحائل كان يبعد عنا بأربع

 200ل رجل طالب ثانوية أمام آخر المحصلة أننا بقينا في الأمام ستة فظن أن الخمسة قتلنا وبقي هو وحده، فماذا يفع
ما خالط قلب امرئ رهج في سبيل : "صلى الله عليه وسلموفي معنى حديث رسول الله  -أي فزع  -روسي؟ يقول أفابني رهج شديد 

رَّم على النار بإذن الله، فكان شديد، فذكرت الله سبحانه و الله إلا حَرَّم الله عليه النار ." الذي يصيبه هذا الرهج يحخ
ر، فإذ هذا الرهج يذهب عني وهذه الرجفة تذهب عني، فيقول والله في يقيني أنكم قختِلتخم جميعا ، فأنزل تعالى كثيرا  كما أم

الله عليه سكينة أن يقابل المئتين روسي يشهد الله، حمل القنابل اليدوية ينتظرهم الآن يريد أن يضربهم وإذ سمع فوتنا 
 السكينة التي نزلت على المسلمين هناك.أننا نريد أن ننحاز ثم قضينا إلى معسكرنا فهذا من 

 
فاستمرت المعركة طويلا  ويطول الوقت في الحديث لشرحها لكن كان يوم العيد استمر التنسيق بعد أن فددناهم 
وتقدموا مرة أخرى وتَمَّ فدهم وقختِل منهم وتراجع الناس خلف هذه التب ة أو التلة فخافوا بعدها واستمروا بنفس 

رات وبالهاونات والصواريخ، حتى يشهد الله مكاني هذا كان يجلس فيه أحدنا حتى ينظر إذا تقدموا أو الأسلوب بالطائ
لا، إذا في قصف ينزل إلى الكهف، و إذا وقف القصف يطلع ينظر فإذا بدأ القصف مرة أخرى ينزل و إذا وقف طلع 

فيه وعندما نزل جاء فيه الصاروخ وحفظه الله وإذ في نفس المكان فاروخ يأتي يخـفَجِّر المكان الذي كان الأخ يحرس 
 سبحانه و تعالى.

 
رمضان والله ما قختِل منا أحد وفي يوم العيد أعدنا تقسيم أنفسنا فبقينا على هذه التبة أو  30كل ذلك القصف يوم   

المدينة  وهو من أهل… ( التلة المقدمة خمسة من الإخوة، واحد منهم ضيف وأربعة من أهل المعسكر ، الضيف ) 
مَن للمجاهدين في الداخل فكانوا يرحلوها بالبغال 

خ
المنورة وهو مدير الهلال الأحمر السعودي ورئيس لجنة ترحيل الم

والخيول، جاء ضيف وإذ وجد )..( في المعمعة على أشدها فخرج معنا جزاه الله، وتسعة نزلوا من الخلف في وسط 
، من الذي ثَـبَّتَ هملاء ونزع من 200عة من الإخوة ذهبوا ينزلوا وسط الغابات ليلتفوا على الروس الكوماندوز، تس

فاستمرت المعركة وكانوا على بخعد   -أختصر كثيرا   -فذهبوا … قلوبهم الرعب من هملاء الكفار؟ الله سبحانه وتعالى 
سكينة التي نزلت أيضا   متر بقليل وبدأ الإطلاق بالسلاح الخفيف وأذكر هذا من ال 70متر منا، يعني نراهم بعد  70

كنت في نفق خندق طلعت فوقه أتكلم مع أحد الإخوة باللاسلكي وهذا أبو الحسن حيٌّ يرزق في بيشاور كان هنا 
وعندهم قن افات، لكن ضربوا بقذيفتين  RPGحتى إني استغربت لما ضربوا بالـ RPGوإذا بهم يرموني بقذيفتين 

RPG ذا انفجرت و والله من السكينة التي كانت نازلة كأنما رخميت بحجرة، إي، من هنا إلى الجبل بعشر أمتار ثم هك
والله يا إخوة، نزلت بكل هدوء وقلت للإخوة انتبهوا الجماعة سيطروا على المنطقة المتوسطة، استمرت المعركة، أشد هذه 
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يفة هاون على بخعد متر مني وأنا ، إن أتيتم وأرجوا الله أن تأتوا، الآيات كثيرة، قصف الخندق بقذ30الحالات في يوم 
بالخندق يشهد الله أني نمت مع شدة القصف من الهاونات ومن الطائرات من السكينة التي كانت مخيمة على الإخوة 

 بفضل الله سبحانه وتعالى.
 

أين ينبغي يوم اليمامة كيف و  صلى الله عليه وسلمفالمهم ذهب إخواننا التسعة وفيهم ثلاثة من حفظة القرآن وذكرونا بصحابة رسول الله 
أن يكون الحفظة؛ ينبغي أن يكون الحفظة هم الحفظة لهذا الدين بالبيان والسِنان فدخلوا وسط الروس، كنت اتصل بهم 
فلا يردون وانقطع الاتصال فازداد قلقنا عليهم بشدة عجيبة لا ندري هل أخسِروا أم أحياء أم ماتوا ، وإذ قخـبـَي ل الظهر أو 

 الثانويات الذين ما درسوا في الكليات العسكرية وإن كان هذا مطلوبا ، ماذا فعلوا؟مع الظهر يتصلوا بنا طلاب 
 

 اتصلوا بنا: "فلان هل تسمعني؟ أَجِب!"
 قلت: نعم، أسمعك.

 قال: "أخبَشرك بفضل الله، الآن قتلنا الكوماندوز الروس وهم فرعى تَت أقدامنا."
 

نعم لأنه وقر في قلوبهم الإماان فصدقهم العمل … يش الروسي طلاب الثانويات يدعسون على الكفار وأقوى قوة بالج
 هذا هو الإماان.

 
الشباب هملاء الذين … وأنزل اللهخ سبحانه وتعالى نصرهخ عليهم واذا أتيتم إن شاء الله ستجدوا الأسلحة التي غنماها 

ين ليس فقط في المنطقة بل في جميع منَّ الله عليهم بالشهادة وكان لهذا أثرٌ عجيبٌ جدا  في رفع معنويات المجاهد
 أفغانستان وأثرا  سلبيا  كبيرا  على الروس.

 
إذا القوات الخافة قتلوا وهربوا فكسروا معنويات من خلفهم أما بالنسبة للمجاهدين )...( داخل الجبهات فلمن جائوا 

ا: "هل هملاء العرب الذين في جاجي يحدثون بما حصل في الداخل، يقولون كلما نمر على مجموعة من المجاهدين يسألونن
من جماعتكم؟" نقول: نعم. فيقولون: "جزاهم الله خيرا ، وما قصروا وقتلوا الروس." طبعا  أنا أتكلم بالعربي ولكن هم 

 يتكلمون بالفارسي أو بالأفغاني، فرفع معنوياتهم جدا .
 

امعات تركوا دراساتهم وأعمالهم وجاءوا إليهم وعملوا أهل المملكة وأهل الجزيرة وأهل الأموال والأعمال والدراسات والج
معسكر وقتلوا الكخف ار فذهب عنهم هذا الوسواس، فجلسوا واطمئنوا ثابتين على هذا الحق الذي هم عليه بفضل الله 

 سبحانه وتعالى.
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ن القيادة الأساسية في  فالمهم يا إخواننا حاولوا الروس عدة مرات أن يتقدموا وعلمنا من الأسرى أن الضباط كانوا م 
 كابل يقولون: "قختِلَ معظم جنودنا، وجخرحوا ولا نستطيع أن نستمر."

 
في كابل وقال: "لا بخدَّ أن توافلوا المعركة وتقطعوا  -أخزاه الله  -وكانت خطة المعركة أسبوعين فاتصل رأس الكفر 

فرقة ثالثة مدد لهم واستمرت المعركة بعد ذلك أسبوع الطريق وسأرسل لكم فرقة ثالثة حتى توافلوا معركتكم." فأرسلوا 
 أي أفبحت ثلاثة أسابيع.

 
شوال كان ثلاثة من الإخوة  10أو  9وحاولوا عدة مرات أن يقتحموا علينا المعسكر وكان آخرها في يوم الجمعة، يوم 

كن في المعسكر مأمورين، أرَجَعوا في مقدمة المعسكر كحماية إحتياطا ، أم ا من كثر ما أفيبوا ظننا أنهم لم يرجعوا ول
مجموعة أخرى، وإذ بالأخوة يتصلون مع الظهيرة والقصف على أَشخد ه على المعسكر حتى إن شاء الله إذا أتيتم، وكأن 
المعسكر مخصاب بالجدري من شدة ما قصف من الطائرات والهاونات في هذا المعسكر، فكان قصف شديد على 

جندي من القوات الخافة متقدمين على المعسكر فسياستهم أن ماشطوا  80الوا ما يقارب المعسكر، فالأخوة اتصلوا وق
المعسكر ونبقى تَت أثر القصف لا نستطيع الحركة أو يخصاب بعضنا فننشغل بالجرحى والقتلى والروس يتقدمون حتى 

 صف علينا وأؤلئك يطلعون ويقتلون.يصلوا إلى دون المعسكر ويرفعون النيران إلى منطقة أبعد حتى نتوهم أنه مازال الق
 
جندي من القوات الخافة يتقدمون، ثلاثة والله العظيم يا إخوان قلنا  80بفضل الله كان الإخوة ثلاثة، قالوا وجدنا  

من الإخوة، كانوا لتوهم وضعوا جخعَب السلاح  9جندي، كم المدد؟  80يقاومون  3لهم قاوموهم حتى يصلكم المدد، 
ومشينا تَت القصف لهملاء. فذهب الإخوة التسعة  -جزاهم الله خيرا   -تاحوا وإذ جاءهم النفير وشدوا ويريدون أن ير 

التـَّفَّت مثل المرة الأولى  7أمام القوة الرئيسية المتقدمة و 5تَت القصف ونزلوا إلى خارج المعسكر وقس موا أنفسهم 
د منهم على جبل وهملاء الروس قادمون من هنا والإخوة اختصارا ؛ تقدم هملاء أول ما ارتفع أح… تذهب من الخلف 

قادمون من هنا، أول ما ارتفع أحدهم هنا وهم معه ماشطون بالكلاكوفات وهو سلاح للجنود الروس، أول ما ارتفع 
ثلاث أول ما ارتفع هذا أفاب -كيلو )...( ماكن في ساعتين  45أخونا اسمه أبو سالم من اليمن من مأرب وزنهخ 

شنكوف برفافة واحدة في فدر الجندي الروسي فجندلهخ من فضل الله فما أن تجندل رأسهم هذا حتى ولىَّ بالكلا
اتَاد سوفيتي الذي يخرهب في هذه الدنيا المسلم والكافر والبر والفاجر والله هملاء الشباب  -البقية فِرارا ، قوات خافة

 هد الله العظيم.كانوا يركضون ورائهم بالقنابل اليدوية وبالكلاشنات يش
 

 من الذي أنزل هذا الثبات على الإخوة هملاء؟ ومن الذي أنزل الرعب في قلوب الكف ار؟ الله سبحانهخ وتعالى.
 



 نخبة الإعلام الجهادي [84] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

من  4والسبعة الآخرين التفوا مع )..( للكفار هملاء خشية أن يدخل عليهم الإلتفات مثل المرة الأولى فقتلوا منهم 
من الأردن عليه رحمة الله « أبو حفص»اقون فِرارا ، في هذه العملية قختِلَ أحد إخواننا فضل الله وأخذوا أسلحتهم وولى الب

 وهو من خيار الإخوة، نرجو من الله أن يتقبله ولا نخزك ي على الله أحدا .
 

 هذا أبا حفص يا إخواننا كان نزل إلى بيشاور ليقضي بعض حاجات المجاهدين وهو في بيشاور وفله أننا محافرون أو
أن الكخف ار يحافروننا، فما كان يهدأ ولا يقر، أول ماوفله الخبر شَدَّ على طول في الليل، في النهار حتى يريد أن يدخل 
إلينا وأتى ببعض الإخوة معه، فكان الإخوة يقولون له: "اهدأ، استنى، أفَطر" فيقول: "لا نفطر إلا عند الإخوة." لا 

 :يهدأ ولا يقر وكما يقول ابن المبارك
 

عْتَدِي؟ كَيْفَ القَراَرخ وكََيْفَ يَـهْدَأخ مخسْلِمٌ 
خ
سْلِمَاتخ مَعَ العَدخوِّ الم

خ
 وَالم

قَالـَةِ: ليَْتـَنَا لَمْ نخولـَدِ  القَائِلَاتخ إِذَا خَشِيْنَ فَضِيحَـة  
َ
 جخهدَ الم

 
 -نحسبه كذلك ولا نخزك ي على الله أحدا   -إي، والله ما كان يهدأ لهخ قرار حتى أتى إلينا وقاوم الكفار فرزقه الله الشهادة 

فمن فضل الله بعد هذا ما اقتربوا إلينا أبدا ، حاولوا من مناطق أخرى، حاولوا من جهة الميمنة على جبال الرماة، عمل 
أخذوا  -من فضل الله  -أسابيع ما أخذوا شبرا  واحدا ، انهزموا قبل الفجر  3لهم الإخوة طوق فصدوهم، وانتهت 

جاهدين في النهار والكرامات كثيرة جدا ، جدا  وبعض معداته
خ
م ودباباتهم وانهزموا قبل الفجر حتى لا تصيبهم قذائف الم

 الناس ينشرها جهلا  لأنه ما جاهد وما عرف.
 

فموضوع ريحة المسك هذا متواتر لا نجادل فيه؛ يقول بعض الناس كيف تنزل عليكم أنتم ريحة المسك؟ والصحابة خيرة  
وأولى ولم ينزل عليهم. أقول جاء في فحيح مسلم عن أنس ابن النظر أنه قال: "واه لريح الجنة إني لأجده من  منكم

دون أحد" تذكرون الحديث على ظاهرهِ فكان في المدينة دون أحد وكان يشم رائحة الجنة ورائحة الجنة لا تخشم إلا من 
ولكن جاء … شجر تَدث مع مجاهد لعلكم لا تصدقون عام كما يقول المفسرون ولو قلت لكم أن ال 500مسافة 

لا تقوم الساعة حتى تقاتلوا اليهود، حتى يقول الحجر في هذا حديثٍ فحيح في فحيح مسلم في معنى الحديث: "
." أما مر معكم الحديث؟ حديثٌ فحيح. فالشجر والحجر والشجر وراءه اليهودي: يا مسلم هذا يهودي ورائي فاقتله

المجاهد على الكخف ار، فإن سمعتم بعض هذه الأشياء إذا فحَّت رواية فهي معجزة ليست بمقدور البشر  يتكلم ويساعد
 ينٌزلها حتى يثبتنا لعظيمِ قوة أعدائنا ولضعفنا ولا حول ولا قوة إلا بالله.

 
د فقط من أجل ولا نريد أن نجاه - صلى الله عليه وسلممسرى رسول الله  -فالأن يا إخواننا لا نريد أن نجاهد فقط من أجل فلسطين 

أفغانستان، فقد عمَّ العالم الإسلامي ولا حول ولا قوة إلا بالله أن استخعمِرَ من أقصى المشرق إلى أقصى المغرب، 
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استعمار مباشر ولم ينجو من ذلك إلا قلب الجزيرة وشمال اليمن وإن لم ننجوا من الغزو الفكري بشكل غير مباشر لأننا 
على ما قدموا وبذلوا كانوا معظمهم من الدول الإسلامية التي استعمرت فهو تأثر  -جزاهم الله خير  -أساتذتنا 

 بالأستعمار المباشر وجاء يدرسنا فإلا أن تخرج فلتات من لسانه بحيث أنه هو من نفسيته منهزم من الكفار.
 

 هذا المعقل للمسلمين. فكما فوفلتنا هذه الهزماة ولكم رأيتم هنا؟ كيف نصر الله سبحانه وتعالى المممنين، لم يبقى إلا
هذه « مهبط الوحي»يقول الكفار واليهود خافة في بعض وثائقهم التي تسربت أن آخر ما يغزون هو قلب الجزيرة 

البلاد نرجو الله أن يحفظها ويحفظ أهلها، لأنهم يقولون لو بدأنا لصاح المسلمين هنا: "وا إسلاماه" لجاءنا المسلمين من  
 الآن لا يستطيع المسلمون أن يأتوننا، أين سيأتوننا وهم تَت حكم الكخف ار؟ كل حدبٍ وفوب لكن

 
أراد بعض … كيف يأتوننا وهم يحكمون بغير ما أنزل الله من رافضة ومن شيعة ومن بعثية وإشتراكية وماسونية وغيرها   

لوا كيف تذهب وتجاهد ضد الروس الإخوة أن يأتي ليجاهد معنا من بعض الدول العربية الإسلامية مسكوه في المطار قا
 ما تعرف أن بيننا وبينهم فداقة؟!

 
ارى وسمرقند إلى هذه الديار فرارا  من  فآخر معقل بقي هذا المعقل. وانظروا في وجوه بعضكم فستجدون من فَـرَّ من بخخ

 .الشيوعية الحمراء بعد أن جاهدوا حتى كل و ولم ننصرهم بطلقة واحدة ولا حول ولا قوة إلا بالله
 

يطٌ بنا ويهددون ليل مساء، فالأمر لم يعد  انظروا إلى هذه الجزيرة من شمالنا وجنوبها وشرقها وغربها تجدون أن الحصار محخ
من أجل فلسطين فقط وغيرها أفبحنا نحن في أفلنا مهددون ولذلك مما قالوا في برتوكلاتهم لا تظنوا أن انتشار 

الإنسان عن ذكرها والتي انتشرت بين كثيٍر من الشعوب لا تظنوا أنها أمرا  اعتباطيا  المخدرات والأمور الأخرى التي يتر فع 
بل هو مخططٌ له من اليهود ومن أعوان اليهود وإن كان يروج له بعض تج ار المال وإنما هذا مخطط حتى يضيعوا آخر 

 معقلٍ من معاقل الإسلام.
 

يبيع ابنه من أجل المخدرات أن يحمي هذه الأخمَّة؟ لا يستطيع، فإذا انتشرت المخدرات بين الناس كيف يستطيع الذي 
فأرجو من إخواننا الذينَ انزلََقَت أرجلهم في هذه المزالق أن يتوبوا إلى الله سبحانه وتعالى فرحمة الله سبحانه وتعالى 

 من الإخوة زارونا لمدة يوم أو واسعة، وأرجوا من إخواننا أن ينشطوا في تذكير الناس وأن يحرضوهم إلى الجهاد فوالله كثير
 يومين فزيارة يوم واحد إلى الجهاد يخزيل الخنوع الذي زخرعَِ منذ عشرات السنين في قلوب الأمٌَّة.
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ولم يأمر الناس باسترجاعهِ؟ ومن الذي  صلى الله عليه وسلمومن أنكر أن في قلبهِ خنوع فليقم ويقل لي لماذا لم يسترجع مسرى رسول الله 
الفقهاء والعلماء وطلاب العلم يقول: "أنا أخدَر س هنا إن ذهبت وقتلت من الذي يدرس يلبس على الناس من بعض 

 الناس؟" هذا تلبيسٌ واضحٌ من الشيطان.
    

في الحديث الصحيح لو أن إذا مات العالم مات الدين لو قختِلَ في سبيل الله لما تمنى سيد الأولين  صلى الله عليه وسلمفحديث رسول الله 
ع الوحي من السماء عن الأرض لما تمنى أن يخقتَل شهيدا  وأقسم على هذه النية وعلى هذا والآخرين والذي بقتلهِ ينقط

 الذي تمناه، كما قرأت لكم في الحديث.
 

فدين الله ينتشرخ بالجهاد كما تقول السيدة عائشة؛ كل القرى فتحت بالسيف وفتحت المدينة بالقرآن وفعل أبو بكر 
عخمَر يخرسِل كبار الصحابة والفقهاء كعخبادة ابن الصامت وعبد الله بن مسعود وابن ؛ كان -رضي الله عنهما  -وعمر 

عباس وأمثالهم يرسلهم إلى الشام وإلى فارس والعراق حتى يعلموا الناس فهناك يعلموا الناس، لو نَـفَرَ عددٌ كبيٌر منا 
 لذهب هذا الذي يمذينا في الليل والنهار.

 
إلى بني لحيان من هذيل ليخرج رجلا  من كل رجلين والأجر بينهما ولا نقول لكل  صلى الله عليه وسلم فأقول يا إخوان، بعث رسول الله

الناس انفروا، والله لو خرج أقل من ذلك لدفعنا الكفار عن بلاد المسلمين وحمينا أعراض المسلمين وقد ذكرت في بداية 
عندما  -رضي الله عنه  -و بكر والصحابة مع دماء المسلمين ومن ذلك فعل أب صلى الله عليه وسلمالكلام كيف تعامل رسول الله 

جاءت بعض القبائل تريد أن تأخذ المدينة، خرج بنفسه ليقاتلهم فقالوا: "امكث يا خلفية رسول الله" قال: "لا والله 
لأوافينكم بنفسي" فلما ارتدت هذه القبائل ذهبوا فوثبوا على من بقيَّ فيهم من المسلمين فقتلوهم كل واحد فيهم لم 

الخليفة الراشد عندما وفل مسمعه أن المسلمين قختِلوا؟ أقسم بالله حتى  صلى الله عليه وسلمماذا قال خلفية رسول الله يرتد قتلوه، ف
 (انقطع الشريط…… )يعلمنا كيف نفعل 
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 محاضرة بعنوان:
 معركة رمضان

  
لأمَّة ويحمي الحمد لله الذي منَّ علينا بهذه النعمة العظيمة، وسبحانه وتعالى قد فرضها وشرعها لعلمه بما ينفع هذه ا

ا إلى يوم القيامة، فمتى وخجِد الجهاد  -جزاه الله خير ا-ففوها، فكما ذكر الشيخ  الإماان والجهاد مرتبطان دائم ا دائم 
وخجِد الإماان، ومتى وخجِد الإماان وخجِد الجهاد، وفي أيِّ وقتٍ يوجد فيه الإماان بدون الجهاد يضعف هذا الإماان، وعلامة 

ان، ويكون فرفة لأهل الكفر والفساد أن يعتدوا على أعراض المممنين وحرماتهم، وهذا الذي ترونه في ضعف لهذا الإما
هذا العالم اليوم، فأين الأندلس وأين فلسطين وأين المسجد الأقصى وأين بخارى وسمرقند؟ كلُّها ذهبت، ونحن أوتينا 

هو مطلوبٌ منَّا من هذا الإماان؛ ما وقر في القلب وفدَّقه  الجدل إلا من رحم الله، جدلٌ لا نهاية له، أمَّا العمل فكما
 العمل، فإلا من رحم الله.

 
ومن نعمة الله علينا أن رأينا بأعيننا نصر الله سبحانه وتعالى حقًّا واضح ا في أفغانستان يتنزَّل على المجاهدين من فضل 

والصحابة من بعده،  صلى الله عليه وسلمالله سبحانه وتعالى؛ حتى ترجع هذه الأمَّة إلى هذا المعين الأفيل الذي سنَّه لنا رسول الله 
مود وهو الذي غخفِر له ما تقدَّم من ذنبه وما تأخَّر، يقول في الحديث الصحيح: وهو فاحب المقام المح صلى الله عليه وسلمفرسول الله 

وفي الحديث الآخر أنَّه: "ما  -أو كما قال عليه الصلاة والسلام-" ثلاث مرات ووددت أن أغزو في سبيل الله ثم أقتل"
 أن يرجع إلى الدنيا حتى يخقتَل في سبيل من فاحب عبادة يتمنىَّ أن يرجع إلى الدنيا من عظيم أجرها إلا الشهيد، يتمنىَّ 

 .صلى الله عليه وسلم". فهذا كان فعل رسول الله الله مرة أخرى
 

: صلى الله عليه وسلمبنشر هذا الدين والدعوة إليه بالسيف، يقول  صلى الله عليه وسلملكي يخطبَّق، وقام رسول الله  صلى الله عليه وسلمونزل القرآن على رسول الله 
 ".بخعثت بين يدي الساعة بالسيف"
 

حدٍ يدافع عن هذا الدين بنفسه وماله، فشجَّ وجهه الشريف عليه الصلاة يوم أخ  صلى الله عليه وسلمومن أجل هذا الدين خرج رسول الله 
تهن ويخهان في مشارق الأرض ومغاربها ولا يتحرك له إلا من  والسلام من أجل هذا الدين وهو قدوتنا، واليوم دين الله ماخ

 واتَّبعنا كثير ا من السنن حتى توهَّم رحم الله ولا تخشجُّ وجوهنا ولا تخكسر رباعياتنا، ونحن قد أطلقنا لحانا من فضل الله
تركناه نسي ا  -وهو الجهاد في سبيل الله-الناس أنَّنا على الطريق المستقيم الذي لا عوج له، وركنٌ أفيل من هذا الدين 

ث ا عن المنافقين-منسيًّا إلا من رحم الله، ولشدَّة ترك هذا الجهاد وشدَّة ذنبه جمع الله سبحانه وتعالى  بين ترك  -محدِّ
، يذكر ففات الكفار والمنافقين {وَقَـعَدَ الَّذِينَ كَذَبخوا الَله وَرَسخولَهخ }كفر بالله ورسوله، يقول سبحانه: الجهاد وبين ال
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: -أعوذ بالله من الشيطان الرجيم-تَذير ا لنا حتى نجتنبها، ويقول سبحانه وتعالى في معرض الذمِّ الشديد للمنافقين 
لَكِنِ الرَّسخولخ وَالَّذِينَ آَمَنخوا مَعَهخ جَاهَدخوا بأَِمْوَالِهمِْ *  يَكخونخوا مَعَ الخوََالِفِ وَطخبِعَ عَلَى قخـلخوبِهِمْ فَـهخمْ لَا يَـفْقَهخونَ  رَضخوا بأَِنْ }

وفي آباؤنا ومَنْ الرسول عليه الصلاة والسلام؛ ألسنا نحن تبع ا له عليه الصلاة والسلام؟ جاهد بماله ونفسه، تخ  {وَأنَْـفخسِهِمْ 
قبلهم ولم يجاهدوا، وذهبت فلسطين ولم يرجعها أحد، واليوم تمخذ بلاد المسلمين أرض ا أرض ا ولا يتحرك إلا من رحمه 

 الله، والناس في جدل وكما حصل مع المسلمين أيام التتار.
 

ترك  {يَظْهَرخوا عَلَيْكخمْ لَا يَـرْقخـبخوا فِيكخمْ إِلاًّ وَلَا ذِمَّة  كَيْفَ وَإِنْ }المفسرين في قول سبحانه وتعالى: أيام التتار يقول بعض 
الناس الجهاد وانشغلوا بالعلم دون العمل به، حتى كانت بغداد عافمة الإسلام منار الدنيا كلها حتى يظنَّ أنَّه كان 

سكان بعض العوافم الغربية  أكبر عدد سكان في العالم في بغداد، أكثر من اثنين مليون، في الوقت الذي كان فيه
ا-بعشرات الآلاف، لكن عندما تركوا الجهاد  فعندما تركوا الجهاد عذَّبهم، يقول ابن   -الله سبحانه وتعالى لا يداهن أحد 

كثير في البداية والنهاية: ترك الناس الجهاد وكانوا مشغولين بالعلم والتأليف والكتب وتخريج الأحاديث وكل ما فيه خير 
م تركوا الجهاد، يقول: فجاء التتار فما زالوا يدخلون حتى وفلوا أفغانستان فدخلوا من جهة كابل، ثم يتقدمون إلا أنهَّ 

إلى بلاد فارس حتى وفلوا بغداد، وما خرج إليهم جيش من بغداد إلا عندما أفبحوا على مقربة منها، فخرج إليهم 
ا، ثم دخلوا بغداد وكانت الكارثة وكان وعد الله ووعيده للذين جيش ضعيف والناس في سكينة وفي تركٍ للجهاد فقختِّلو 

يتركون الجهاد، يقول: دخلوا فبقى السيف يعمل في المسلمين أربعين يوم ا، يقول ابن كثير: حتى كان الناس يفرُّون 
فكانت ويصعدون إلى الأسطح، فيدخلون يكسرون عليهم أبوابهم وينتهكون أعراضهم ويخذبح الرجال على الأسطح 

 ميازيب بغداد تسكب دم ا، كل هذا ممَّا؟ من ترك الجهاد.
 

إذا ضنَّ الناس بالدينار والدرهم، وتبايعوا بالعينة، واتبعوا أذناب يقول عليه الصلاة والسلام في الحديث الصحيح: "
" هاد سلَّط الله عليهم ذلاًّ وتركوا الج؟! "صلى الله عليه وسلم" ألا تصدقون حديث رسول الله البقر، وتركوا الجهاد؛ سلَّط الله عليهم ذلاًّ 

انشغالكم بالأعمال الصالحة مع ترك الجهاد سيطبق الحديث، وتركوا الجهاد سلَّط الله عليكم ذلاًّ، ولكن من فضل الله 
سبحانه وتعالى أنَّه عندما رأى هذه الأمَّة ما زالت في توانٍ وتركٍ حبًّا منه سبحانه وتعالى للمممنين فيها أنزل نصره على 

 عباده الذين نصروه، ونشر هذا الخبر وانتشر بفضله سبحانه وتعالى.
 

وسأقصُّ لكم بعض القصص التي رأيتها بنفسي في أفغانستان، وما أفغانستان بأهمَّ من فلسطين ولكنها كلها بلاد 
 المسلمين، فحصلت حوادث أذكر بعضها من فضل الله كانت معظمها في رمضان.
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ا بين المسلمين والكفر ذكَّرتني ببدر إلا أنَّ أهل بدر لا هذا الأخير 1407في رمضان  ، حصلت معركة عجيبة جدًّا جدًّ
يفضلهم أحد، كما في الحديث عن الرسول عليه الصلاة والسلام: أنَّ جبريل سأله: "ما تعدون أهل بدر فيكم؟" قال: 

 ليه الصلاة والسلام.". أو كما قال عوكذلك الملائكة الذين شهدوا بدر ا"، قال: "من خيارنا"
 

رمضان تَرَّك الكفار باتجاه معسكر للمسلمين في منطقة تخسمَّى )بكتيا( يريدون أن يقفلوا هذه الحدود كلها ما  26يوم 
 26، بدأت المعركة يوم -أخزاهم الله-بين باكستان وأفغانستان حتى يتسنىَّ لهم بعد ذلك قهر المجاهدين في الداخل 

ا على الكفار بفضل الله سبحانه وتعالى، ثم يوم 28ستمرَّت إلى يوم بالضرب من الطرفين ا شفى  29، كان يوم ا شديد 
الله فدور المممنين كما يقول الله سبحانه وتعالى، فكنت أرى بنفسي راجمات فواريخ المجاهدين تنزل على دبابات 

فرُّون مانة  ويسرة ، وأمَّا الذين يسقطون قتلى العدو وعلى ناقلاتهم وذخائرهم فتشتعل من فضل الله، وكنت أرى الجنود ي
ا يضعون حطب من كثرتهم  -الشاحنة–تأتي سيارات الإسعاف الكبيرة  -أخزاهم الله- أخزاهم -يضعونهم فيها كأنمَّ

، ويولون الدبر، بل إنَّ بعضهم كان قبل أن يحمل يرى القصف ينقلب على عقبيه ويرجع، وماذا قوة المجاهدين من -الله
ة الأعداء؟ لا تخذكر، إلا أنَّ الله معهم سبحانه وتعالى، وقر في قلوبهم أنَّ الله أكبر، عندما يقولون الله أكبر في الصلاة قو 

 يعلمون أنَّ الله سبحانه وتعالى أكبر من الروس ومن قواتهم.
 

ا لتقدُّم الدبابات، المجاهدون في المنطقة الذين تقدَّموا أكثر من  1500قرابة  كانت الطائرات تقصف بشدَّة المنطقة تمهيد 
، وكان معهم خمس كتائب روسية غير الأفغان الشيوعيين، فتقدَّموا.. من شدَّة ما أفابهم -أخزاهم الله-جندي  8000

من ضرب المجاهدين حتى أنَّ كبير الروس في المنطقة أفبح يجمع الضباط الأفغان والروس ويسأل الأفغان: لماذا  29يوم 
اهدين تصيب مواقعنا بدقَّة وأماكنهم لم تخصَب والدليل كثرة ضربهم علينا؟ فكان جواب الأفغان الشيوعيين: قذائف المج

إنَّ المجاهدين معهم خبراء أمريكان وروس ومعهم خبراء جيش عربي، لأنَّه كان على الجهاز الإخوة يتحدَّثون باللغة 
رمضان أن يكون قصف ا  30م سبحانه وتعالى، فتوقَّعنا أنَّه يوم العربية، قالوا معهم جيش عربي، أنزل الرعب في قلوبه

ا على المنطقة بشدَّة وحصل الذي تخوقِّع، يوم  ا بالطائرات على  30انتقاميًّا شديد  رمضان حصل قصف شديد جدًّ
سوله استجابوا لله منطقة المجاهدين وخافَّة  على المعسكر الذي فيه الإخوة العرب، في معسكر ذهبوا إخوة نفروا لله ولر 

ا في قلوبهم إماان، علموا أنَّ من حقوق المسلم   - لا تَتاج إلى كثير علمالحقوق البديهية التي-وللرسول، علمهم قليل إنمَّ
ينِ فَـعَلَيْكخمخ النَّصْرخ }نصرته  خصمه ، علموا أنَّ المسلم أخو المسلم وأنَّه لا يخذله مهما كان {وَإِنِ اسْتـَنْصَرخوكخمْ في الدِّ

على شكل هلال ما  -تشبيه ا-وعدوه، فذهبوا جزاهم الله خير ا، وكانوا في مقدمة معسكر المجاهدين، معسكر المجاهدين 
بين طرفي الهلال تقريب ا خمسة كيلومتر، معسكر الإخوة العرب كان في مقدمة الهلال الأيسر، كانوا حول سبعين أخ، 

من كابل حتى وفلت إلى هنا حصلت مقاومة على الطريق ولكن ما كانت  القوة منذ فترة وهي تمشي منذ ثلاثة أيام 
ا؛ لأنَّه بأخذ المعسكر هذا يسهل أخذ ما وراءه إلى  كافية لإيقافها، فالمهم وفلوا إلى المعسكر وكانوا حريصين عليه جدًّ

ستان من جهاد مجاهدين الحدود ثم يخقفَل الطريق، ثم حرفهم الشديد على مسح تواجد أي ففة تنقل الجهاد في أفغان
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، -أخزاه الله-أفغان مسلمين إلى جهاد مسلمين بشكل عام، يخرج من منطقته الإقليمية التي حدَّدها لنا الاستعمار 
ا على رفع معنويات المجاهدين، وهذا مسنون في شرعنا من فضل الله سبحانه وتعالى.  ولِمَا وجدوا له من أثر كبير جدًّ

 
قبل دخول الروس إلى  99اءت الطائرات تقصف قنابل، عندما كنَّا هنا نتصوَّر الجهاد عام رمضان ج 30فالمهم يوم 

أفغانستان وبعد أن دخلوا ما كنَّا نتوقَّع.. ومن كخثر ما خخرِّبت عقولنا، رغم أنَّ الله سبحانه وتعالى قد هدانا لهذا الدين، 
م يستطيعون أن يفعلوا  ولكنَّنا عشنا في جوٍّ مسيطر عليه أفكار استعمارية تسلَّ  لت إلينا بأنَّ الكفار هم أقوى الناس، وأنهَّ

هداهم -كل ما يريدون، فإذا ما ذكرت فلسطين أو المسجد الأقصى أول ما يهبُّ إليك الدعاء، والمسلمون الذين 
نا أفابها شوائب  يقول لك: وهل تظن أنَّ اليهود لوحدهم؟ أليس معهم أمريكا؟ فهذا إن دلَّ يدل على أنَّ أفكار  -الله

وفعل الصحابة عندما غزو الفرس والروم ولم يفكِّروا بعِظَم  صلى الله عليه وسلمكثيرة، فينبغي أن نعيد تفكيرنا ونتَّبع فعل رسول الله 
ا كان مسيطر ا عليهم عظمة الله سبحانه وتعالى.  الفرس والروم، وإنمَّ

 
ا  ا جدًّ له المعسكر، في هذه الأثناء أحد إخواننا كان في  ارتجَّ  -أخزاهم الله-فهجموا وضربوا القنابل وكان قصف ا شديد 

الرفد من جهة اليمين أخبرنا أنَّ تقريب ا حول مائتي جندي كوماندوز روسي يتسلَّلون إلى المعسكر، وعندنا أخبار مسبَقة 
ا حتى نكون ما بين ق تلى وجرحى أنَّ العدو يريد أن يأسر كثير ا من الإخوة العرب أحياء ، فكان الضرب هذا تمهيد 

ننشغل بهم ويصعد هملاء بين الغابات حتى يستولوا على المعسكر ثم يكملون، وفعلا  هذا المعسكر كان معهم في العام 
مع تسعة من الإخوة، شباب ما بين التسعة عشر  -والفضل لله والمنَّة-الماضي، من فضل الله عندما دخلوا كنت 

كوماندوز متسلِّل فقلت لإخواننا بسرعة أسلحتكم واخرجوا للقائهم، والواحد وعشرين سنة، علمت بالجهاز أنَّ ال
يشهد الله العظيم ما تلكَّأ واحد فيهم ولا تلعثم ولا تأخَّر وهو خارج لمقابلة الروس، كانت سكينة عجيبة تراها رأي 

ة أو عشرة يريدون أن يخرجوا العين، سكينة والله يا إخواننا تخذهَل من كثرتها التي نزلت على هملاء الشباب الصغار، تسع
 رمضان. 30وتمَّ اللقاء بينهم يوم  -جزاهم الله خير ا-لملاقاة أشرس وأقوى القوى الروسية، فخرجوا 

 
أحدِّث هذه الحادثة حتى يزول من النفس الشوائب والغزو الاستعماري الذي ران على قلوبنا، فأفبحنا نتوهَّم أنَّ الكفر 

إن كنَّا ننطق بأنَّ الله سبحانه وتعالى أكبر، فخرجوا للقائهم وقدَّر الله أن اشتبكوا فعلم أقوى من كل شيء عمليًّا و 
، فقاموا يصبُّون على هذه النقطة التي نحن فيها -موضوع يطول-العدو بوجودنا أنَّنا خرجنا من المعسكر للقائهم قَدَر ا 

ا من القنابل والصواريخ وقذائف الهاونات عشرة لهملاء  تساعدهم الطائرات، ونحن عشرة؛ ماذا سيفعل وابلا  غزير ا جدًّ
 فصبروا جزاهم الله خير ا. {وَإِنْ تَصْبرخوا وَتَـتـَّقخوا لَا يَضخرُّكخمْ كَيْدخهخمْ شَيْئ ا}الكفار؟! سيفلعون، 
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إخواننا الذين  بعد القصف الشديد هذا ما ظنَّ إخواننا الذين في المعسكر من جهة أخرى أن ينجو منَّا أحد، ولا ظنَّ 
في ميسرة معسكرنا أن ينجو منَّا أحد، بفضل الله سبحانه وتعالى تَرَّفنا لقتال بمقدار مائتي متر إلى الخلف، ثم حتى 
، فصعدوا على المكان الذي كنَّا  العدو أنفسهم من شدَّة هذا الضرب ما ظنُّوا أن يبقى أحد إلا قتيل أو جريح أو فار 

عجيبة حيث يظنُّون أنَّنا هربنا، فما أن فعدوا حتى بدأ الإخوة الضرب عليهم وقختل منهم واحد فيه تركناه بطمأنينة 
يقين ا وفرَّ الباقون من فضل الله سبحانه وتعالى، فلمَّا ضربنا عليهم بدأ القصف من جديد، تمهيد وتمشيط بالطائرات 

ذا المعسكر، مع كثرة القصف جاء بعض إخواننا، وبمدافع الهاون، كانوا مستميتين بشكل عجيب من أجل أن يأخذوا ه
طلبنا مدد ا من الشيخ سيَّاف والشيخ قلب الدين فأرسلوا لنا مدد ا، يعني كان حجم القوات أكثر وأكبر من حجم 

تمرَّ الموجودين في المعسكر، فقدَّر الله قختل منهم خمسة بالهاونات من إخواننا الأفغان، فشخغل المدد بالجرحى والقتلى، واس
ا إلى السادسة والنصف مساء ، واستمر قصف متوافل بلا انقطاع، للتقريب إلى  هذا اليوم من السادسة والنصف فباح 
أذهانكم كان ما بين القذيفة والقذيفة بمقدار كلمتين، مثل قولك: "يا أبا عبد الله لازم نمشي"، ما ماكن يكون الجواب 

وهو حال -كثرة القصف الشديد، فكلنا التجأنا إلى الله سبحانه وتعالى في ضمن قذيفتين إلا بعد قذيفة أخرى من  
 استمرت المعركة إلى الليل واستمر التمشيط في الليل. -المسلم دائم ا

 
وثاني يوم في الصباح كان يوم العيد وكان أجمل عيد على المسلمين في تلك المنطقة، يوم العيد استمرَّ القصف وتَت 

دو الكوماندوز يتقدَّمون حتى وفلوا على بعد ثلاثين متر ا من حدود المعسكر، فكان في القصف تمشي قوات الع
 -جزاه الله خير ا-مواجهة هملاء المائتين خرج خمسة في مواجهتهم، وتسعة من الإخوة كان على رأسهم أخونا أبو عبيدة 

وهملاء نزلوا تسعة لملاقاتهم، وخمسة كنَّا على نزلوا إلى وسط الغابة وتقابلوا مع الكفار بين المعسكرين، أولئك مائتين 
، الميمنة كان شاب عمره تسعة عشر سنة عتيبي من المنطقة -يشهد الله كما أقول لكم-التبَّة خشية أن يتسلَّلوا إلينا 

الجليدان  الشرقية، والميسرة أخ من جدة اسمه أسد الله، والظَّهر لنا كان أخ اسمه ياسين عراقي، وكنت أنا مع الأخ وائل
، فعندما رأيناهم على بعد ثلاثين متر ا بدأ الاشتباك معهم فبدأ التمشيط ينهال علينا -أعوذ بالله من الشيطان الرجيم-

من جديد، استمر التمشيط حتى قختل من الإخوة العرب تسعة نرجو الله أن يتقبَّلهم شهداء، ووالله ما تَرك منهم واحد 
ن بانتظار أخبار التسعة الذين خرجوا لملاقاة العدو الذين سبَّبوا رعب ا في المنطقة، لأنَّه فِرَق ولا فكَّر بالرجوع، ونحن الآ

يختارونهم من أبناء اللقطاء بأجسام قوية حتى لا يكون عندهم أي وسيلة رحمة  -أخزاهم الله وأجاركم الله-الكوماندوز 
ولكن جنود الإسلام الذين دوَّخوا الدنيا على عهد رسول الله لا عنده لا أم ولا أب ولا رحمة ولا شفقة يكون متوحش ا، 

وعلى عهد الصحابة ما كان يفرق معهم روسي، بربري، سوداني، قبطي، تركي، كل بقاع الأرض عندما يحلُّ الإماان  صلى الله عليه وسلم
م انكسروا أمام الترك؟ أمام الفرس؟ أمام الروم؟ أمام  في القلب فتحوا الأرض من مشرقها إلى مغربها، هل سمعتم أنهَّ

 البربر؟ الإماان لا يخقهر إذا وقر في القلب.
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زل هملاء التسعة لملاقاة مائتين من الكوماندوز الروس، ما هي إلا ساعة تقريب ا حتى اتَّصل أخونا أبو عبيدة ويبشِّرنا فن
بالجهاز يقول: الله أكبر! قتلنا الكوماندوز الروس، وانتشر التكبير في كامل المعسكر من فضل الله سبحانه وتعالى 

 وعمَّت البشرى والسرور.
 

نويات، هل نحن نقاتل بالسلاح أم بالإماان؟ نقاتلهم بالإماان، لا تخرَّجوا من كليات عسكرية ولا من شباب طلاَّب ثا
أعوذ بالله من -ولكن استجابوا لله والرسول، هذه طاقتهم، الله سبحانه وتعالى يقول  -وإن كان هذا مطلوب ا-غيرها 

 هذا الذي استطاعوه من قوة خرجوا يجاهدون به الكفار فأنزل {نْ قخـوَّةٍ وَأَعِدُّوا لَهخمْ مَا اسْتَطعَْتخمْ مِ }: -الشيطان الرجيم
، معادلة بسيطة؛ قدرتك ايش؟ عندك إمكانيات تخرج لملاقاة {إِنْ تَـنْصخرخوا الَله يَـنْصخركْخمْ }الله نصره عليهم سبحانه وتعالى 

، فلذلك العقول ينبغي -معاذ الله-ياء على دين الله الكفار والباقي الله سبحانه وتعالى يتكفَّله، أمَّا أن نجعل أنفسنا أوف
أن تنفِّذ ما أمر الله سبحانه وتعالى به لا أن تجتهد فتعطِّل النصوص، كما فعل أبو بكر رضي الله عنه عندما تخوفيِّ رسول 

أنفذوا بعث " "، كلَّما استيقظ عليه الصلاة والسلام يقول:أنفذوا بعث أسامة، وهو في سكرات الموت يقول: "صلى الله عليه وسلمالله 
"، ماذا كان بعث أسامة إلا السيوف والرماح؟ لنشر هذا الدين وللدعوة لهذا الدين، هكذا كانت الدعوة، ثم إنَّ أسامة

أبو بكر رضي الله عنه عندما أجمع عليه الصحابة أن يخوقف بعث أسامة، فقالوا من تترك في المدينة؟ ومن للدعوة في 
قال كلمته المشهورة النابعة عن إماانه واتباعه رضي الله عنه، قال: والله لو أخذت الكلاب المدينة المنورة؟ ومن للنساء؟ 

، ويريد الله سبحانه صلى الله عليه وسلمبأرجل أمهات المممنين ما أوقفت بعث أسامة أو لأنفذت بعث أسامة. أمهات المممنين زوجاته 
يا عمر ما أقول لك ثم اعمل به، إذا متُّ من  وتعالى أن تأتي المنيَّة لأبي بكر فيطلب عمر رضي الله عنه فيقول: اسمع

. ، وإذا متُّ من ليلتي هذه فلا تمسينَّ حتى تندب الناس مع المثنىَّ  يومي هذا فلا تمسينَّ حتى تندب الناس مع المثنىَّ
 

وأبو بكر وهما على فراش الموت يطلبون أن تخرج الجيوش  صلى الله عليه وسلمأمَّة جهاد وهم على فراش الموت خيار الأمَّة رسول الله 
لرفع راية لا إله إلا الله، فرفع راية لا إله إلا الله تخرفع بالسيوف، وأمَّا ما انتشر من بعض الكختَّاب المسلمين أنَّ هذا دين 

موا به من المستشرقين، فلا نترك ديننا من أجل إرضاء ا لكفار، والأدلة على هذا كثيرة سلم وسلام فهو رد فعل لما اتهُّ
فعل الصحابة رضي الله عنهم، حتى أنَّ الطلقاء يوم مكة ما كان المسلمون بحاجة إليهم لكي يذهبوا إلى ثقيف وهوازن، 

: يا خيل الله اركبي، فخرجوا خفاف ا وثقالا ، ما صلى الله عليه وسلمالآن أسلموا يوم الفتح، بعد الفتح بعدة أيام نادى منادي رسول الله 
هملاء حديثي عهد بالإسلام اتركوهم يتعلَّموا الدين ويتعلَّموا الدعوة ويتعلَّموا.. ويقعدون، ما أحد قال هذا،  أحد قال

من أين لنا هذا العلم الجديد الذي انتشر بين بعض الناس بأن يخترك الجهاد من أجل الدعوة، وتخعطَّل نصوص القرآن من 
 نستغفر الله من هذا، فلا أريد أن أطيل عليكم. أجل مصلحة الدعوة التي يقرِّرها أفراد بشر،

 
ا وانخفضت  نزل نصر الله سبحانه وتعالى وقختل هملاء الكوماندوز وارتفعت معنويات المجاهدين بشكل عجيب جدًّ

كان في الرفد من جهة الميسرة من   -بإمكانكم أن تسألوه أخ من جدة-معنويات الكفار، حتى يقول أخونا أبو زياد 
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م ما زالوا يفرُّون ويركضون هملاء الفرق الروسية، الجيش الأحمر الذين يهيِّبون به الناس، جهة جبل  الرماة، يقسم بالله أنهَّ
م في كل خلف شجرة سيخرج لهم  يقول: ما زالوا يركضون بين الأشجار كلَّما جاءت ساحة رآهم، وهم يظنُّون أنهَّ

 تأخذهم وفرُّوا أخزاهم الله. -ورأيتها بعيني-المجاهدون، حتى جاءت الطائرات 
 

أسبوعين، مضى أكثر من أحد عشر يوم ا ولم يأخذوا  -فيما علمنا من الأسرى فيما بعد-وكان مدة المعركة المقرَّر لها 
ا من هذا المعسكر بحول الله سبحانه وتعالى ولا من معسكرات المجاهدين، نقول مختصر معركة واحد وعشرين  شبر ا واحد 

أعوذ بالله من -بسيط لكن كان يصاحبها أهوال شديدة هي لتمحيص الإماان، يقول سبحانه وتعالى يوم ا بكلام 
والتمحيص لا يكون إلا في الجهاد موجود إماان؟ لا بدَّ من تمحيص،  {وَليِخمَحِّصَ اللهخ الَّذِينَ آَمَنخوا}: -الشيطان الرجيم

 فمخحِّصوا الإخوة ومن فضل الله ثبتوا أجمعين وذلك الفضل لله والمنَّة. {الكَافِريِنَ  وَليِخمَحِّصَ اللهخ الَّذِينَ آَمَنخوا وَمَاْحَقَ }
 

، خرج لهم اثنى عشر أخ ا، أرسلوا -أو سادس العيد-ثم حاولوا يوم خامس العيد أن يقتحموا علينا المعسكر مرة أخرى 
وسبعة ذهبوا التفاف وسط الغابات مرة أخرى، ثمانين كوماندوز خرج اثنى عشر من الإخوة؛ خمسة كانوا لصدِّ الهجوم 

، تقدَّم أحد {إِنْ تَـنْصخرخوا الَله يَـنْصخركْخمْ }ا في المجاهدين ولكنهم ثابتين وتعود الكرة رغم التمشيط الشديد، والقتل تَرَّ 
لا يزيد عن خمسة الكفار وخلفه ثمانين كوماندوز روسي قتله شاب لم تنبت لحيته بعد من أهل اليمن اسمه أبو سالم وزنه 

 وأربعين كيلو، من أين له هذا الثبات؟ من عند الله.
 

 فارجعوا يا إخواننا إلى نصر الله، نصر الله أكبر من كل هملاء الطواغيت في مشارق الأرض ومغاربها.
 

-تعالى استمرَّ القصف ثلاث ساعات متوافلة، كان نتيجة المعركة أن من فضل الله سبحانه و  -يشهد الله-تصوَّروا 
أسقط المجاهدون أربع طائرات، ووالله الذي لا إله إلا هو إن جخرحِ أحدكم من الطائرات فقد جخرحِ أحدنا  -ونحن نرى

هناك، والطائرات تقصف، القنابل التي تأتي بيننا من فضل الله ما تنفجر والبعيدة تنفجر، يريد الله لكم أن تنهضوا وأن 
مة عليكم سلف ا، قبل أن نذكر ثبات الأفغان وما أنزل الله عليهم من كرامات، في هذه تنفروا، فانفروا وإلا فالحجة قائ

المعركة حصل مع كثير من إخواننا؛ كنت ممن حصل معهم وكان معي أخونا أبو الحسن وائل جليدان كنَّا في جبل الرماة 
ا  ء بفضل الله، كنت في جبل لا مل ولكن نراها لا شي 122وهم شغالين تمشيط بمدافع الهاون مدافع ضخمة جدًّ

أستطيع أن آخذ وضع يحمي من القنابل هذه، وإذا القنابل تأتي عليَّ والذي خطر في ذهني في الموقع هذاك ما أحد 
رحَ بعضنا أو يخقتَل لأنَّ قذيفة الهاون لها  يستطيع أن يأخذ مكان ا لأنَّه ما كان فيه حفر ونحن ماشين، فخطر في ذهني يجخ

تصل ماكِّنك من أن تأخذ موضع، فكنَّا في مكان ما استطعنا أن نأخذ موضع، فما بي إلا أسمع ففير  ففير قبل أن
على بعد خمسة أو  -والله العظيم يا إخوة–الهاون فقلت: حسبي الله ونعم الوكيل، وخطر في ذهني أنا سنصاب وإذ بها 
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وتعالى يريد لهذه الأمَّة الخير س الحادثة، الله سبحانه سبعة أمتار تأتي ولا تنفجر، وما أكملنا قليلا  حتى تكرَّرت نف
رَ أخمَّةٍ أخخْرجَِتْ للِنَّاسِ }  كنتم ترفعون عَلَم الجهاد وتنصرون الدين كما فعل الصحابة رضي الله عنهم.  {كخنْتخمْ خَيـْ
 

والقوى الخافة في الكوماندوز  وهذه روسيا الضخمة التي يخذكر عنها والله يا إخواننا كان يتبعون أفراد الجيش هذا الأحمر
والله طلاب يركضون خلفهم بالقنابل اليدوية وبالكلاشن يوم خامس العيد هذا يركضون خلفهم، ثم من الأسرى حكى 
ا إذا أخرسل إليه الإنسان غالب ا  بعض الأسرى يقولون: معلومٌ عندنا أنَّ هذا المكان الذي فيه الإخوة العرب خطير جدًّ

ه الخطورة؟! طلاب مدارس إذا راحوا من المدرسة يسبِّبون خطورة؟! ما يسببون خطورة إلا أنَّ في قلوبهم يخقتل، من أين ل
 إماان وقر في القلب فصدَّقه العمل.

 
ومن فضل الله في عموم أفغانستان الوضع يبشِّر بخير وهزائم متلاحقة على الكفار كما ذكر الشيخ، بل أحيان ا يهدِّدون 

ا بالدم؛ كتبوه ووقعوا عليه بالدم إن تهديدات مباشرة  لبعض القادة، أحد القادة أسر خمسة من الروس فأرسلوا له تهديد 
قتلتهم فسنفعل وسنفعل وسنفعل، وهو معه الله سبحانه وتعالى ردَّ عليهم كتب: افعلوا ما شئتم، وقَـتَل الخمسة هملاء 

ون على عباد الله.  الروس الذين يتبخترون ويتكبرَّ
 

ا، والأمر سهل على من سهَّله الله عليه، وأذكِّركم بإخوانكم في فلسطين كان الشيخ فيا إ خواني قد تأخرنا كثير ا كثير ا جدًّ
عزُّ الدين القسام يذكِّر الناس يقول لهم: أعطونا فقط زكاة مزرعة زكاة البرتقال هذا، فيصدُّون الناس ويخعرضِون فما زالوا 

بْكخمْ عَذَاب ا ألَيِم ا}ض تصديق ا لقوله سبحانه وتعالى: المال والأرض والأعرا يصدُّون ويخعرضِون حتى أخخِذ  .{إِلاَّ تَـنْفِرخوا يخـعَذِّ
 

وكذلك في جنوب الجزيرة جاءت الشيوعية التي تريد أن ترفع راية "لا إله" على حساب الراية التي رفعت في هذا البلد 
 -عليه رحمة الله-أن يوسِّعوا "لا إله" على حسابها، فكان الشيخ سالم... الطاهر مهبط الوحي "لا إله إلا الله" يريدون 

يذكِّر الناس: أعطونا من الأربعة أبناء؛ ولد، ومن المال الزكاة، فأعرض الناس وقصَّروا وتكاسلوا فكان يخمتَى بالعالِم 
ا.  يخضرَب بالفأس أمام أعين الناس، فالله سبحانه وتعالى لا يحابي أحد 

 
 ا يغفر الله لنا ولكم، وأستغفر الله العليَّ العظيم.فانفرو 

 سبحان ربِّك ربِّ العزَّة عمَّا يصفون، وسلامٌ على المرسلين، والحمد لله ربِّ العالمين.
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 محاضرة بعنوان:

 الجهاد وتجاوز العقبات
 

 مقدم المحاضرة:
 

 بسم الله الرحمن الرحيم
 

ونستهديه ونستغفره، ونعوذ بالله من شرور أنفسنا وسيئات أعمالنا، من يهدهِ الحمد لله رب العالمين، نحمده ونستعينه 
ا، وأفلي وأسلم على نبينا محمد وعلى آله وفحبه وسلم تسليم ا.  الله فهو المهتدي ومن يضلل فلن تجد له وليًّا مخرشد 

 
 أما بعد:

ا اللقاء الطيب في محاضرة بعنوان )الجهاد وتجاوز فبادئ ذي بدء حيا الله أخانا الشيخ أبا عبد الله أسامة بن لادن في هذ
 العقبات(.

 
أسأل الله أن يجعلنا وإياكم من الذين يستمعون القول فيتبعون أحسنه هو ولي ذلك والقادر عليه، فليتفضل مشكور ا 

 مأجور ا.
 

 الشيخ أسامة بن لادن )حفظه الله(:
 

 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته.
 

مده ونستعينه ونستغفره ونعوذ بالله من شرور أنفسنا ومن سيئات أعمالنا، من يهده الله فلا مضل له إن الحمد لله نح
ا عبده ورسوله.  ومن يضلل فلا هادي له، وأشهد أن لا إله إلا الله وحده لا شريك له وأشهد أن محمد 

 
 أما بعد:
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وإياكم في الأيام الماضية بمقتل علمٍ من أعلام الجهاد فالحمد لله على ما قضى وقد ر، والحمد لله على كل حال، فخجعنا 
ا عن أمته، كان من أوائل المجاهدين الذين رفعوا السلاح 

 
والدعوة، نرجو الله سبحانه وتعالى أن يجزيه خير ما جزى عالم

 .في وجه دولة الكفر والإلحاد روسيا أخزاها الله، خرجت في نهاية المطاف خاسرة  مدحورة  مرغمة الأنف
 

رحم الله الشيخ )جميل الرحمن( رحمة واسعة وأسكنه فسيح جن اته، فلقد كان رحمه الله كما شهد له بذلك أوائل 
المجاهدين الذين بدؤوا الجهاد معه، وقد سمعت من الشيخ )جلال الدين حقاني( يحدث مرة، قال: كنت والشيخ )جميل 

فأنكروا علينا كيف نبدأ الجهاد ضد الدولة ولا إمام لنا، قال وإذ يخيسر الله الرحمن( في مجلسٍ للمولوية في بداية الجهاد، 
بدأ الجهاد ولم يكن له إمام فذكرنا ذلك لهم فلم ينطقوا بجواب،  -رضي الله عنه-سبحانه وتعالى ونتذكر أن أبا بصير 

 الجهاد باع مشهود في الدعوة إلى الله ومن  الله علينا وبدأنا الجهاد في سبيل الله، وهو يرحمه الله كان له مع سبقه في
سبحانه وتعالى، ففتح المعاهد والمدارس لدعوة الناس إلى التوحيد الصحيح، فنرجو الله سبحانه وتعالى أن يغفر له ويرحمه 
ويجازي الذين كانوا سبب ا في مقتله بما يستحقون، وعجب ا لهملاء كيف يتجرؤون على قتل مسلم، بل كيف يتجرؤون على 
قتل علمٍ من أعلام المسلمين ومجاهدٍ من كبار المجاهدين، وقد قدر الله سبحانه وتعالى وعظ م حرمة المسلم تعظيم ا 

ا حتى جعل له من الوعيد نار جهنم نسأل الله العافية، فقد قال الله سبحانه وتعالى: } وَمَن يَـقْتخلْ مخمْمِنا  مُّتـَعَمِّدا  شديد 
 .{لِدا  فِيهَا وَغَضِبَ الل هخ عَلَيْهِ وَلَعَنَهخ وَأَعَدَّ لَهخ عَذَابا  عَظِيما  فَجَزَآؤخهخ جَهَنَّمخ خَا

 
"، لزوال الدنيا أهون عند الله من قتل مممن بغير حق، فقد فح عنه في الحديث الصحيح: "صلى الله عليه وسلموحذر من ذلك رسولنا 

المسلمان بسيفيهما فالقاتل والمقتول في  إذا التقى: "صلى الله عليه وسلمهذه الدنيا بأسرها أهون أن تزول من قتل مممن بغير حق، وقال 
" أول ما يقضى بين إن أول ما يخقضى بين الناس يوم القيامة في الدماء: "صلى الله عليه وسلم" والأحاديث في هذا كثيرة، وفح عنه النار

من أعان على قتل مسلمٍ : "صلى الله عليه وسلمالناس، وجاء في الحديث عند هذه الآية في تفسير ابن كثير رحمه الله، الحديث عنه 
ا على مة جاء يوم القيامة مكتوبٌ بين عينيه آيسٌ من رحمة اللهبشطر كل " نرجو الله أن يعافينا وإياكم من أن نعين أحد 

قتل مسلم، وإننا نفرنا نبتغي الرضوان من الله سبحانه وتعالى ونبتغي الجنان، ما نفرنا حتى نعين على قتل مسلمٍ ولا 
 حول ولا قوة إلا بالله.

 
وهل يكب الناس بأن نحذر كل الحذر من آفات اللسان وكما في حديث معاذ رضي الله عنه: "وأذكر نفسي وإخواني 

" وكم من مسلم يعين على قتل مسلم من حيث يدري ولا إلا حصائد ألسنتهم -مناخرهمأو قال - على وجوههم
 قوة إلا بالله. يدري، يلصق التهم جزاف ا بلا دليل ويشهد شهادات الزور وهي من أكبر الكبائر ولا حول ولا

 
شدة الحذر من الخوض في دماء المسلمين وفي أعراضهم، ففي المحافل العظيمة وفي اجتماع  صلى الله عليه وسلموكذلك بين  رسول الله 

كلما اجتمع جمع عظيم من المسلمين يحذر من الخوض في دماء المسلمين وأعراضهم وأموالهم،    صلى الله عليه وسلمالمسلمين كان يحذر 
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وإن دماءكم وأموالكم حرامٌ عليكم  : "صلى الله عليه وسلمقال  -وادي عرفة-ل بطن الوادي كما في الصحيح في يوم عرفة عندما نز 
 ".كحرمة يومكم هذا في شهركم هذا في بلدكم هذا

 
 : "كل المسلم على المسلم حرام دمه وماله وعرضه".صلى الله عليه وسلموفح عنه في فحيح مسلم 

نهى بعضنا عن الشر بالمعروف كما أمر فيا عباد الله تذاكروا بالخير وتناهوا عن الشر وليكن تذاكرنا بالمعروف، وأيض ا ن
 ربنا سبحانه وتعالى.

 
وقد حذر سبحانه وتعالى من الإشاعة ومن نقل الأخبار قبل التثبت والتريث ففي ذلك آيات وفيها أحاديث فِحاح، 

نَبَأٍ فَـتَبـَيـَّنخوا أنَ تخصِيبخوا قَـوْما  بِجَهَالَةٍ ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخوا إِن جَاءكخمْ فاَسِقٌ بِ فمن ذلك قوله سبحانه وتعالى مخاطب ا المممنين: }
 .{فَـتخصْبِحخوا عَلَى مَا فَـعَلْتخمْ ناَدِمِينَ 

 
من رحمته بنا سبحانه وتعالى يحذرنا وينبهنا بهذه الآيات العظيمة حتى نجتنب مواطن السوء، وجاء في سبب نزول هذه 

أرسل الوليد بن عقبة إلى بني المصطلق يطلب فدقاتهم، فذهب الوليد وكان بينه وبينهم إحنةٌ في الجاهلية  صلى الله عليه وسلمالآية أنه 
، فوسوس له الشيطان أنما يريدون قتله صلى الله عليه وسلموبعض شحناء، فلما علموا به خرجوا يحتفلون ويستقبلون رسول رسول الله 

صطلق قد منعوا زكاتهم، وفي رواية قد ارتدوا، فغضب ، وقال إن بني المصلى الله عليه وسلمإلى رسول الله  -قبل أن يصل إليهم-فرجع 
وغضب المسلمون وما زالوا يتحدثون حتى هموا بغزوهم، وفي رواية أنه أرسل إليهم خالد بن الوليد رضي  صلى الله عليه وسلمرسول الله 

أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخوا  ياَوبينوا أنهم لم مانعوا زكاتهم ولم يرتدوا فأنزل الله سبحانه وتعالى: } صلى الله عليه وسلمالله عنه، فجاؤوا إلى رسول الله 
 .{ إِن جَاءكخمْ فاَسِقٌ بنَِبَأٍ فَـتَبـَيـَّنخوا أنَ تخصِيبخوا قَـوْما  بِجَهَالَةٍ فَـتخصْبِحخوا عَلَى مَا فَـعَلْتخمْ ناَدِمِينَ 

 
 ولا حول ولا فلنتقِ الله في نقل الأخبار، ولنتقِ الله في الإشاعة التي ليس منها فائدة إلا الضرر والضِرار على المسلمين

 قوة إلا بالله.
 

وقد قال سبحانه وتعالى محذر ا من نقل الأخبار قبل أن يختأكد منها وقبل أن تخرجع إلى أولياء الأمور ليتأكدوا ويستنبطوا 
نَ وَإِذَا جَاءهخمْ أمَْرٌ مِّ ما هو فالح منها وما هو الحقيقي منها فيحقوه وما هو الباطل فيبطلوه، قال سبحانه وتعالى: }

، يقول ابن  ...{ نَ يَسْتَنبِطخونهَخ مِنـْهخمْ الَأمْنِ أوَِ الْخوَْفِ أذََاعخواْ بهِِ وَلَوْ رَدُّوهخ إِلَى الرَّسخولِ وَإِلَى أخوْلي الَأمْرِ مِنـْهخمْ لَعَلِمَهخ الَّذِي
ويسعى بها قبل أن يتحقق من عند هذه الآية: إنكارٌ ووعيد لمن يبادر إلى الأخبار فينقلها ويفشيها  -رحمه الله-كثير 

 فحتها.
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وقال الطبري رحمه الله: أولي الأمر منكم، أي لا بد أن تخرجع الأمور إلى أولياء الأمور، إلى أهل العلم، إلى من ولاه الله 
أمرنا في الحرب، تخرجع إليهم الأمور حتى هم يشيعوا ما كان في إشاعته حسن ومانعوا ما كان في إشاعته إساءة 

 مين.للمسل
 

فهذا ما أحببت أن أذكر نفسي وإخواني بين يدي محاضرتنا عن الجهاد وتجاوز العقبات، أرجو الله سبحانه وتعالى أن 
عندما كان يخسأل عن الفتنة التي حصلت في  -رحمه الله-يعافينا وإياكم من الخوض في الفِتن، وكما قال الإمام أحمد 

قول: "تلك فتنة سلم الله أيدينا وسيوفنا منها فلتسلم ألسنتنا"، وكذا نقول زمن علي ومعاوية رضي الله عنهما، فكان ي
 هذه الفتنة التي حصلت في )كخنر( بين المسلمين سلم الله أيدينا وسيوفنا منها فلتسلم ألسنتنا منها.

 
ضعة أشهر بين وأقول قد من الله سبحانه وتعالى على أخيكم وبعض إخوانه بالسعي منذ أن علمنا ببدء الفتنة قبل ب

الحزب وجماعة الدعوة، فسعينا بين الشيخ )جميل الرحمن( عليه رحمة الله وبين المهندس منذ أكثر من ثلاثة أشهر لإنهاء 
 الخلاف قبل أن يستفحل ولكن قد ر الله وما شاء فعل.

 
حانه وتعالى بالصلح بين ثم من  الله عندما علمنا بالأمر من جديد بدأ واستفحل، من  الله وسعينا كما أمر الله سب

لتشكيل لجنة قضاء ارتضى الطرفان هذه  -عليه رحمة الله-المممنين وأخذنا تفويض ا من الحزب ومن الشيخ جميل الرحمن 
، فما ينبغي لمسلم أن يتعجل أو يحكم صلى الله عليه وسلماللجنة، وهذه اللجنة تَكم بينهم بكتاب الله سبحانه وتعالى وبسنة رسوله 

من بعد وعلى جهل وبغير بصيرة، وإنما طالما ارتضوا هذه اللجنة ننتظر حكم الله  صلى الله عليه وسلمرسوله  بين يدي كتاب الله وسنة
، فإذا ظهر الحق كنا أعوان ا للحق وكنا من أهل الحق وكنا مع أهل الحق، فتريثوا تسلموا يرحمني الله صلى الله عليه وسلموحكم رسوله 

 وإياكم.
 

واللجنة إلى هذه اللحظات هي في )باجاور( وفي )كخنر( تتابع السعي للصلح بعد أن من  الله وأوقفت إطلاق النار بين 
الفئتين المسلمتين، وينبغي الإشارة هنا أن القتال بين المسلمين كبيرة عظيمة وأمر جسيم أن يبدر من المسلمين لما ذكرنا 

لكن ينبغي أن لا يتوهم متوهم أن هذا لا يقع بين المسلمين وإلا لما ، و صلى الله عليه وسلممن الآيات والأحاديث الصحيحة عنه 
نـَهخمَاجخعِلت له هذه الآيات وهذه الحدود وقد قال سبحانه وتعالى: } { وَإِن طاَئفَِتَانِ مِنَ الْمخمْمِنِيَن اقـْتَتـَلخوا فأََفْلِحخوا بَـيـْ

في خير العهود رضي الله عنهم وأرضاهم، فينبغي  فوففهم أنهم مممنين ووففهم بأنهم اقتتلوا، فهذا يحدث وقد حدث
أن لا يكون ذلك سبب ا لترك الجهاد وإنما أمران من أمور الشرع جاءا فلا تعارض بينهما، جاء الأمر بالقتال بقتال 

نما الكافرين حتى لا تكون فتنة، وجاء الأمر بالإفلاح، فلا يتعذر المتعذر بأن يترك الجهاد لأن هذه الفتنة حصلت، وإ
رر أفغانستان من الكفر ويكون الدين كله لله، وينبغي على  رر كابل وتَخ على الإخوة أن يستمروا في جهادهم حتى تَخ

 أهل الحل والعقد في الإخوة أن يسعوا للصلح بين أي فئتين تتنازعان على أي أمر من الأمور.
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ر ربنا سبحانه وتعالى أن نعتزل الفِتن كما أشار قبل أن أنتقل من هذه المقدمة أحب أن أؤكد على أنه منهجنا وهو أم

ستكون فتن المضطجع فيها خير من القاعد والقاعد خير من القائم والقائم خير من الماشي : "صلى الله عليه وسلمبذلك رسول الله 
 ".فليسعك بيتك ولتبكِ على خطيئتك"، وفي الحديث الآخر: "والماشي خير من الساعي

 
لا تزال عصابة من أمتي : "صلى الله عليه وسلما الجهاد ماضٍ إلى يوم القيامة كما في الحديث عنه فأقول لا بد من استمرار الجهاد، وهذ

" فالجهاد ماضٍ إلى قيام يقاتلون على أمر الله قاهرين لعدوهم لا يضرهم من خالفهم حتى تأتيهم الساعة وهم على ذلك
الجهاد هناك تنبيهات ينبغي التنبه الساعة لا يضره تثبيطك أو إرجافك وإنما من جاهد فلنفسه، فأقول مع استمرار هذا 

لها وهي اعتزال أي نزاع مسلح أو غير مسلح بين أي فئتين من فئات المجاهدين، وقد نبهنا إخواننا منذ زمن طويل منذ 
أن من  الله علينا وأتينا إلى ساحات الجهاد أن نعتزل مواطن الفِتن، فيبقى هذا في ذهنك ولست أنت بقادم حتى 

فتظن أن معها الحق ولكن بعد أن يتبين الحق تكون من أعوان الحق ومن أهل الحق، أما قبل ذلك  تخستعطف من جهة
فليس لك أن تنضم إلى فئة دون أخرى، وجئت لكي تنال الرضا والرضوان فتبوء بالإثم والغضب ولا حول ولا قوة إلا 

 بالله.
 

يوم ينتقلون من نقطة قد ثخبِتت نحو الصلح ونحو إعطاء  فأبشركم أن اللجنة بفضل الله أعمالها ماشية وسارية وهم في كل
 الحقوق إلى أمور أخرى نرجو الله أن يجزيهم الخير ومان عليهم بالسداد والتوفيق، والحمد لله رب العالمين.

 
 موضوع محاضرتنا )الجهاد والعقبات(:

 
بإذن الله يتجاوز جميع العقبات،  والجهاد هو في رأس القمة، لأن العقبات عدة ولكن الجهاد هو أعلى شيء فهو

رأس الأمر الإسلام، وعموده الصلاة، وذروة سنامه الجهاد فالجهاد وتجاوز العقبات، الجهاد كما في الحديث الصحيح: "
 ".في سبيل الله

 
ا وهناك عقبات قبل الوفول إلى الجهاد، سنذكرها جملة في هذه المحاضرة دون تفصيل، وهناك عقبات لا ماكن تجاوزه

 إلا بالجهاد.
 

ا على تفصيلات وتشريعات فيها إلا أنها يجمعها قوله سبحانه  وأما العقبات التي تقف دون الجهاد فهي كثيرةٌ جد 
مْوَالٌ قخلْ إِن كَانَ آباَؤخكخمْ وَأبَْـنَآؤخكخمْ وَإِخْوَانخكخمْ وَأزَْوَاجخكخمْ وَعَشِيرتَخكخمْ وَأَ وتعالى، بعد أعوذ بالله من الشيطان الرجيم: }
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هَادٍ في سَبِيلِهِ فَـتـَرَبَّصخواْ حَتىَّ يأَْتيَ اقـْتـَرَفـْتخمخوهَا وَتِجَارةٌَ تَخْشَوْنَ كَسَادَهَا وَمَسَاكِنخ تَـرْضَوْنَـهَا أَحَبَّ إلِيَْكخم مِّنَ الل هِ وَرَسخولهِِ وَجِ 
 .{الل هخ بأَِمْرهِِ وَالل هخ لَا يَـهْدِي الْقَوْمَ الْفَاسِقِينَ 

 
بر الإنسان هذه الأفناف الثمانية، فرخب رجل قد ينجو من سبعة ويقع في الثامنة، وما تجده بالنسبة لك سهلا  فلو تد

قد يكون على غيرك عقبة تعوق، فالسعيد من تجاوز هذه الأفناف الثمانية ووفل إلى أن يكون حب الله والرسول 
 والجهاد في سبيل الله أحب إليه من هذه الأفناف الثمانية.

 
ثم هذه الأفناف يستطيع الإنسان أن يتجاوزها بمفرده، وإن وجد له أعوان كان خير ا على خير، ولكن هناك عقبات 
بالمجمل تنحدر من الكفر والشرك يصعب على الفرد أن يزيل هذه العقبات وأن يتجاوزها ويزيلها من طريق الدعوة إلا 

فلا ماكن كف بأس الكفار إلا بهذه العبادة، بالقتال، ولا ماكن بهذه العبادة العظيمة؛ عبادة الجهاد في سبيل الله، 
إحقاق الحق أمام الكافرين الطغاة المتعجرفين الذين أعدوا العدة والسلاح، لا ماكن إحقاق الحق ولا ماكن إبطال هذا 

القتال، وأيض ا لا ماكن أن الباطل وقطع دابر الكافرين إلا بالقتال، ولا ماكن إنهاء الفتنة وأن يكون الدين كله لله إلا ب
يخضعف كيد الشيطان وأولياء الشيطان إلا بالقتال، هذا تفصيل فيما ذكرنا، ولا ماكن للكفرة أن ينتهوا عن الطعن في 
الدين فباح مساء في فخحفهم وجرائدهم وإعلامهم إلا بالقتال، وإن شئتم اسمعوا إلى قوله سبحانه وتعالى مبين ا أن 

رَ ذَاتِ القتال، قال سبحانه وتعالى: }إحقاق الحق يكون ب وَإِذْ يعَِدخكخمخ الل هخ إِحْدَى الطَّائفَِتِيْنِ أنَّـَهَا لَكخمْ وَتَـوَدُّونَ أنََّ غَيـْ
قَّ الَحقَّ بِكَلِمَاتهِِ وَيَـقْطَعَ دَابِرَ الْكَافِريِنَ  وَيخـبْطِلَ الْبَاطِلَ وَلَوْ كَرهَِ  ليِخحِقَّ الحَْقَّ *  الشَّوكَْةِ تَكخونخ لَكخمْ وَيخريِدخ الل هخ أَن يحخِ

، فإحقاق الحق بكلماته، يقول ابن كثير والطبري عليهم رحمة الله: أي بأمره إياكم بالقتال في سبيل الله يوم {الْمخجْرمِخونَ 
 بدر.

 
قوا الحق: هذا هو السبيل )ويريد الله(، رغم أنهم خير الناس  لم  -ي الله عنهمرض-فيا طخلاب الحق، يا من تريدون أن تَخ

ابِهم سبحانه وتعالى وقد كانوا يودون العير بنص الآية ولكن سبحانه وتعالى يريد إحقاق الحق، وقال سبحانه: } وَيخريِدخ يحخ
قَّ الَحقَّ بِكَلِمَاتهِِ وَيَـقْطَعَ دَابِرَ الْكَافِريِنَ  { وكذلك لا يكون رهَِ الْمخجْرمِخونَ ليِخحِقَّ الحَْقَّ وَيخـبْطِلَ الْبَاطِلَ وَلَوْ كَ *  الل هخ أَن يحخِ

الدين كله لله ولا تنتهي الفتنة، فتنة الناس يدعونهم إلى أبواب جهنم يغرونهم بمنافب في الأحزاب الكفرية وبإمكانيات 
هذا  مادية وبالجاه والسلطان إلى أن يتركوا هذا الدين، فهذه الفتنة في هذا الدين أو بالسجن والتعذيب ترهيب ا وترغيب ا،

ينخ كخلُّهخ للِ هكله لا ينتهي إلا كما أخبر سبحانه وتعالى: } نَةٌ وَيَكخونَ الدِّ  {.وَقاَتلِخوهخمْ حَتىَّ لاَ تَكخونَ فِتـْ
 

وكذلك لا ينتهي الشرك من هذه الأرض إلا بالقتال كما أمر سبحانه وتعالى بقتال المشركين إلى أن يتوبوا، فهم لا 
يقول سبحانه  -توبة بعد قتال أو رفع السلاح فيتوبوا قبل أن نقاتلهم-أو توبة بعد قتال  يتوبون من الشرك إما قتلا  

واْ لَهخمْ كخلَّ مَرْفَدٍ فإَِن فإَِذَا انسَلَخَ الَأشْهخرخ الحخْرخمخ فاَقـْتخـلخواْ الْمخشْركِِيَن حَيْثخ وَجَدتمُّخوهخمْ وَخخذخوهخمْ وَاحْصخرخوهخمْ وَاقـْعخدخ وتعالى:}
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فاَقـْتخـلخواْ ، فهم لا يتوبون من الشرك إلا بقتالهم }{وَأقَاَمخواْ الصَّلاةََ وَآتَـوخاْ الزَّكَاةَ فَخَلُّواْ سَبِيلَهخمْ إِنَّ الل هَ غَفخورٌ رَّحِيمٌ  تاَبخواْ 
الَّذِينَ آمَنخواْ {ولا ينتهي كيد الطغاة وكيد أولياء الشيطان إلا بالقتال، قال سبحانه: } الْمخشْركِِيَن حَيْثخ وَجَدتمُّخوهخمْ 

 .{ نِ إِنَّ كَيْدَ الشَّيْطاَنِ كَانَ ضَعِيفا  يخـقَاتلِخونَ في سَبِيلِ الل هِ وَالَّذِينَ كَفَرخواْ يخـقَاتلِخونَ في سَبِيلِ الطَّاغخوتِ فَـقَاتلِخواْ أوَْليَِاء الشَّيْطاَ
 

 ؟وكيف نرد بأس الكفار الذي عم  البلاد وطم  ولا حول ولا قوة إلا بالله
 

فَـقَاتِلْ في يخرد كما بين سبحانه وتعالى، مخشير ا على خير خلقه رسولنا عليه الصلاة والسلام، يقول سبحانه وتعالى: }
، {بأَْسا  وَأَشَدُّ تنَكِيلا  لل هخ أَشَدُّ سَبِيلِ الل هِ لَا تخكَلَّفخ إِلاَّ نَـفْسَكَ وَحَرِّضِ الْمخمْمِنِيَن عَسَى الل هخ أَن يَكخفَّ بأَْسَ الَّذِينَ كَفَرخواْ وَا

 عسى هنا للوجوب، إذا قاتلت وحر ضت فإن الله سبحانه وتعالى يكف بأس الكفار.
 

هذه العقبات وما ذكرنا مما يشابهها كلها تنحدر من الكفر والشرك، ومن ذلك على سبيل المثال لا الحصر تجمع الكفر 
 عندما يطعنون في الدين، أيض ا يكون حله بالقتال.

 
 ومن الذي يأمرنا بسفك الدماء والإثخان في الأرض؟

 
هو أرحم الراحمين سبحانه وتعالى، فنعوذ بالله من أن يستدرك مسلمٌ على أن هناك أساليب دون سفك الدماء، إنما 

كما بين الغلظة والشدة وسفك الدماء تكون في مثل هذه المواطن، لا على المممنين، وإنما الرحمة والرأفة تكون بالمممنين  
وَإِن نَّكَثخواْ أمَْااَنَـهخم مِّن سبحانه وتعالى، ويقول سبحانه مخبين ا كيف ينتهي الكفار عن الطعن في الدين، يقول سبحانه:}

ةَ الْكخفْرِ إِنّـَهخمْ لَا أمَْااَنَ لَهخمْ لَعَلَّهخمْ ينَت ـَ ، فهم لا ينتهون حتى نقاتلهم، ولذا {نَ هخو بَـعْدِ عَهْدِهِمْ وَطعََنخواْ في دِينِكخمْ فَـقَاتلِخواْ أئَمَِّ
شرع الله سبحانه وتعالى وأمر بهذه العبادة وجعلها في بعض الأوقات متعينة كما هو الحال اليوم، ولا نقول أن الجهاد في 
أفغانستان فقط فرض عين، لكنه في أفغانستان فرض عين ولا نقول فقط بل هو يتعين في مواطن كثيرة في كل شبر من 

المسلمين غلب عليها الكفر ولا حول ولا قوة إلا بالله، فكونه يتعين في فلسطين أو في بورما أو في غيرها لا ينفي  أراضي
تعينه في أفغانستان، وإنما أخذت أفغانستان الجهد الأكبر من الإخوة لتيسر العمل والجهاد في هذه الساحة، وهذا رأس 

بمشارق الأرض ومغاربها على أيدي الشيوعية من  الله على رجال من الكفر وهذا بأس الكفار الذي أفاب المسلمين 
أهل الأفغان بدؤوا الجهاد فجاهدوا هذه السنين الطويلة حتى تَطمت الشيوعية العالمية أمام الكبير والصغير وأمام البر 

سبحانه وتعالى علينا، ثم والفاجر والمسلم والكافر، فقد سحبت جيوشها وأذيالها وهي راغمةٌ فاغرة وهذا من فضل الله 
من فضله بأن من  على هذه الأمة بالجهاد وسخ ر له رجالا  من أهل الأفغان جاهدوا في الله حتى خسئت رايات الكفر 
وخرجت بفضله سبحانه وتعالى، فلا ماكن أن هملاء الرجال الذين جاهدوا هذه السنين الطوال من أجل )لا إله إلا 

ا ر  سول الله، نأتي ونتنكر لهم في حادثة لم يكن لهم فيها دخل من حيث الجملة، وأم ا مقتل الله( ومن أجل أن محمد 
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الشيخ فكما ذكرنا لا من حيث الجملة ولا من حيث التفصيل وإنما حادثة تنشأ بين المسلمين وقد حدث مثلها في كثيٍر 
ازون على قدر إحسانهم من بعض البقاع في أفغانستان، فلا يجوز أن ن -ولا حول ولا قوة إلا بالله- تنكر لهم وإنما يجخ

 ونسأله سبحانه وتعالى أن يغفر لنا ولهم فيما أسأنا.
 

هذا مخلخ ص ما أحببت أن أشير إليه وأؤكد في هذا الزمن الذي كثخرت فيه الفتن والتبس على الناس الحق وكثر الداعون 
نبذ العنف وهم يقصدون نبذ الفريضة التي شرعها إلى ما يخسمى بإحلال السلام على حساب الدين، وإلى ما يخسمى ب

الله سبحانه وتعالى وهي القتال، وكثر الداعون إلى الِحوار وإلى المناقشات السياسية وإلى معالجة كيد أولياء الشيطان 
{ هذا وأرجوه سبحانه كَانَ ضَعِيفا  فَـقَاتلِخواْ أوَْليَِاء الشَّيْطاَنِ إِنَّ كَيْدَ الشَّيْطاَنِ  بالكيد السياسي وإنما الحل كما ذكرنا: }

وتعالى أن يغفر لنا ويرحمنا وأن يملِّف بين قلوب المسلمين وأن يفتح عليهم بلاد الأفغان وغيرها من بلاد الإسلام وهو 
 على ذلك قدير سبحانه وتعالى.

 
لرحمن( بواسع من ه وفضله ورحمته، وفي الختام نكرر رجاءنا ودعاءنا لمولانا سبحانه وتعالى أن يتقبل فقيدنا الشيخ )جمال ا

 وسبحانك اللهم وبحمدك أشهد أن لا إله إلا أنت أستغفرك وأتوب إليك.
 

 وأترك المجال إذا كان للإخوة أسئلة فليتفضلوا.
 
يقول الأخ: هل فحيح أن الأحزاب السبعة شاركت في أحداث )كخنر( ولماذا قتل الحزب الإخوة العرب من )كخنر(  -

 الأول؟ أرجو الإجابة، عليك بتقوى الله. وأيض ا بالخط
 

يا أخا الإسلام نرجو الله أن يجعلنا وإياك من المتقين، علِم الله ما تركنا ما الله به عليم إلا ابتغاء تقواه سبحانه وتعالى، 
وبرضا  -للهعليه رحمة ا-وقبل قليل وأنا أحدث أن الطرفين قد ارتضوا لجنة للتحكيم ستخرج نتائجها برضا الشيخ جميل 

المهندس، وكل قد طخلِب منه أن يقدم دعواه إن كان حصل له قتل أو قختِل من رفِاقه أحد أو حصل له سلب أو نهب 
يقدم دعواه ويقدم دليله، فلا نستعجل ولا نخوض في هذه المسألة وإخوانكم في )كخنر( و)باجاور( سيصدرون الفتوى، 

 فصبٌر جميل والله المستعان.
 
حكم من اتهم الشيخ )جميل الرحمن( بأنه مخابرات، وماخول من دولة معينة، أو من الذين قالوا هذا موجود يقول: ما  -

 هنا؟
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أظن فيما ذكرنا في البداية آية في التذكير وأعيد الحديث لأن اتهام رجل مسلم في عرضه، أن تتهمه مخابرات هذا تتهمه 
من أعان على قتل : "صلى الله عليه وسلمتل رجل مممن وقد ذكرنا الحديث عنه في عرضه وفي دينه بل هذه الكلمة قد تعين على ق

" فاتقوا الله يا إخوة الإسلام واستغفروا لما بدر مممن بشطر كلمة جاء يوم القيامة مكتوبٌ بين عينيه آيسٌ من رحمة الله
 منكم وتوبوا وإياكم والجدل وما أوتي قومٌ الجدل إلا ضلوا.

 
 شرع الله في المناطق التي فختِحت في أفغانستان؟ أخ يقول: لماذا القادة لم يحكموا -
 

كم شرع الله سبحانه وتعالى وجعلوا  من حيث الجملة السمال غير فحيح أو الاتهام غير فحيح، ففي بعض المناطق يحخ
 لها مجلس شورى يخديرونها فيما بينهم، ونسمع هنا وهناك في قندهار وفي غيرها يخقام حد الرجم ويقام حد السرقة وفي

 الشمال وغير ذلك.
 

فبإمكانك السمال بالتفصيل أو بمنطقة محددة إذا كنت  -القادة أبوابهم مفتوحة-ولكن إذا أردت التفصيل فبإمكانك 
 تعرفها لم يقم فيها حكم الله، فيمكن السمال عنها بعينها والله أعلم.

 
 التوضيح.هل فحيح أن الذي لا يجاهد مع الشيخ )جميل الرحمن( ضال؟ مع  -
 

 هذا هو السمال، إذا كان غير هذا ]...[ مع عدم المماخذة.
 

جلسنا مع الشيخ عليه رحمة الله، وجلسنا مع خلفه الشيخ سميع الله وجلسنا مع مساعده الشيخ غلام الله، فهم لا 
يقولون ذلك بل في مجمع عام وبوجود المشايخ وبوجود الشيخ فالح بن حميد وبعض المشايخ من الحرم قالوا نحن نرى أن 

عليهم مآخذ أنهم لم يعطوا جانب الدعوة الوضع الذي نظن أنهم إخواننا الأحزاب السبعة مسلمين ومممنين وإذا لنا 
يستطيعون أن يبذلوا أكثر منه، أما هم يرونهم مسلمين وجهادهم حق وبعضهم طلاب على بعض وكانوا مع بعض، 
فهذا حصل من بعض الغلو من بعض الإخوة وهذا ضخ م من جانبه وذلك من جانبه، أما هذا غير فحيح، من جاهد 

فهو مجاهد ومن جاهد مع أي فئة مممنة مجاهدة تسعى لتكون   -عليه رحمة الله-خ )جميل الرحمن( أو جماعته مع الشي
 .صلى الله عليه وسلمكلمة الله هي العليا وكلمة الذين كفروا السفلى فهو مجاهد في سبيل الله كما جاء في الحديث الصحيح عنه 

 
وأن الزنادقة يعتدون على دين الله سبحانه وتعالى رسالته طويلة يشكي حال الأمة الإسلامية في العالم الإسلامي  -

 ويطعنون في هذا الدين. صلى الله عليه وسلموعلى رسوله 
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أمَْااَنَ لَهخمْ  وَإِن نَّكَثخواْ أمَْااَنَـهخم مِّن بَـعْدِ عَهْدِهِمْ وَطَعَنخواْ في دِينِكخمْ فَـقَاتلِخواْ أئَمَِّةَ الْكخفْرِ إِنّـَهخمْ لاَ الحل كما ذكرنا قبل قليل :}
 .{لَّهخمْ ينَتـَهخونَ لَعَ 
 

 لكن الأخ يقول لِمَ لا يخدفع بنا إلى تلك المناطق؟
 

فأقول نصرة دين الله واجبة والذي أمر بالقتال هو الله سبحانه وتعالى والذي أمر بالإعداد هو الله سبحانه وتعالى، فما 
الإعداد، وحكم الإعداد هنا فيه ينبغي للمسلم أن يأخذ ببضعٍ من الحكم، يذهب للقتال قبل أن يأخذ أيض ا بحكم 

خاطب فرد )أعِد( بل )وَأَعِدُّواْ الواو )واو الجماعة( )
خ
( فالخمسة والعشرة والخمسين والمائة وَأعَِدُّواْ لَهخم مَّا اسْتَطعَْتخم( ليس الم

في بعض الدول قد لا يحركون ساكن ا، ولذا قال شيخ الإسلام رحمه الله: قد يسقط القِتال للعجز، رغم أنه فرض عين 
 ، لكنه يسقط بالعجز، أي ما عندك طاقات ولا إمكانيات حتى تكون كافية لقتال جيوش الكفر مثل فلسطين مثلا 
فيقول: ولكن لا يسقط الإعداد، فنستمر في الإعداد وتَريض الأمة وفي نشر الفِكر الجهادي حتى تتكون أرضية كبيرة 

يقول -ن كلمة الله هي العليا، فهوِّن عليك وإن شاء الله إذا التحقت بالفئة من المممنين المجاهدين الذين يقاتلون لتكو 
التحق مع فئة تعينك على الصبر في أرض الجهاد حتى مان الله سبحانه وتعالى بالجهاد في  -إنه ليس ملتحق مع فئة

 المكان الذي لم تَدده والله أعلم.
 
 صيف؟سمال: ما هي البشائر التي تكون في نهاية هذا ال -
 

الحمد لله، من  الله سبحانه وتعالى على إخوانكم في مجلس شوراهم أن سعوا للتقريب بين الأحزاب الرئيسية خافة التي 
لها تواجد في كابل كالجمعية والاتَاد والحزب الإسلامي )حكمتيار( وحزب إسلامي )يونس خالص(، فمن فضل الله 

في مجلس قيادي للتنسيق لتحريك العمل في منطقة كابل حتى  سبحانه وتعالى تجم عت بعض هذه الأحزاب ودخلت
طم راية الكفر وجيوش الكفر في كابل، وبعض الأحزاب الأخرى أظهروا وأبدوا موافقتهم وبإذن الله ينجلي هذا  تَخ

 الأسبوع ويكونوا قد اتفقوا نرجوه سبحانه وتعالى أن يملف بين قلوب المممنين جميع ا.
 

لم يعد له من قبل نرجوه سبحانه وتعالى أن يوفق وأن ينزل سكينته على المممنين ونصره، وإخوانكم وهناك برنامج لكابل 
ا وهناك  لهم باع في ترحيل هذه الذخائر والبضائع والأطعمة والأحذية وما شابه ذلك والوضع في كابل مضطرب جد 

 ة يرثى لها والحمد لله رب العالمين.نزاعات كثيرة في داخل كابل بين الجيش عن حصول تمردات، فالحكم في حال
 

فاحتمال أن تخفتح كابل مع بداية الشتاء أو قبل ذلك وقد تتأخر للصيف القادم وهناك ترتيب قد بدأت به بعض 
الأحزاب لتكوين بدائل وألوية منظمة، وهذا عند الأفغان وقد بدأ به أيض ا إخوانكم العرب فيما يسمى بكتائب 
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حيث الجملة التنظيم العسكري هو ضروري لحسم المعارك في المدن خافة، وأما القتال السابق الأنصار وهي كتائب من 
وهو ما يسمى بمرحلة الاستنزاف أو التوازن فهذا كان وضعنا السابق يسمح به وهو مهلك للعدو ولا يجد كتلة يضربها، 

وجود كتائب وقوى إسناد وقوى احتياطية حتى  أما وقد انسحب العدو إلى المدن الرئيسية وإلى النقاط المهمة فلا بد من
يسهل بإذن الله سبحانه وتعالى تَطيم رايات الكفر ونصب راية التوحيد، نسأله سبحانه وتعالى أن مان علينا بالفتح إنه 

 على ذلك قدير.
 
 أخ يقول: الحزبية من العقبات العظيمة جد ا التي تواجه الجهاد. -
 

{ العشيرة أو قخلْ إِن كَانَ آباَؤخكخمْ وَأبَْـنَآؤخكخمْ وَإِخْوَانخكخمْ وَأزَْوَاجخكخمْ وَعَشِيرتَخكخمْ نه وتعالى: }طبع ا هي داخلة في قوله سبحا
التحزب للعشيرة والتحزب لابن المنطقة أو الإقليم أو لمسمى من مسميات الجماعات الإسلامية، فقلنا فيما قبل أنه لا 

[ أو من عمر أو من زيد، فهذا الذي ينبغي، وقد نهى الله سبحانه وتعالى تسجيلانقطاع في اليجوز البغض والحب ]... 
 عن التعصب الأعمى وإنما نتعصب للحق.

 
 ثم يقول الأخ: أنه الأخ الغير بمرتبط بجماعة أو حزب لا يخساعدَ ولا يخعاون. -
 

فئة، إما ضمن فصيل أو ضمن  نقول يا أخا الإسلام، الأمر للجهاد أشد خصوفية بضرورة الترابط بأن تكون ضمن
سرية أو ضمن كتيبة، أما لا أحد يأمرك فأنت أفلا  في مخالفة، لا أحد يستفيد منك حق الاستفادة في نصرة الجهاد، ثم 

 تطالب هذه التجمعات أن تخدمك إذا مرضت وإذا أردت أن تسافر، وإذا.. وإذا...
 

إذا كنتم ثلاثة في سفر فأمروا أحدكم، فكيف ونحن نريد أن  فالأفل في السفر ولو كان قصير ا أن يكون عليك أمير،
نقيم ذروة سنام هذا الدين، ونريد أن نقيم دولة التوحيد في بلاد أفغانستان وأنت تريد أن تمشي بدون ضبط وربط، وإنما 

الَّذِينَ آمَنخوا باِللَّهِ }مدح الله سبحانه وتعالى الذين يقاتلون في سبيله ففًّا كأنهم بنيان مرفوص، فقال سبحانه وتعالى: 
{ فالسمع والطاعة من مستلزمات الجهاد، فينبغي عليك وَرَسخولهِِ وَإِذَا كَانخوا مَعَهخ عَلَى أمَْرٍ جَامِعٍ لمَْ يذَْهَبخوا حَتىَّ يَسْتَأْذِنخوهخ 

 هاد والمسلمين.أن تنتسب إلى فئة أو فصيلة أو كتيبة حتى يخستفاد منك وتخفاد عبر إخوانك لما فيه فالح الج
 
يقول الأخ: السلام عليكم ورحمة الله وبركاته، إني أحبكم في الله )أحبكم الله( جزاكم الله خير ا كيف تنظرون إلى  -

مستقبل الجهاد الأفغاني في ظل الممامرات العالمية على الإسلام والمسلمين وخافة ساحة الجهاد في أفغانستان وهل ترون 
 زء من خيوط الممامرة قد تَقق جزء منها للأعداء؟أن حادثة )كخنر( هي ج
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الممامرات هي من أولياء الشيطان وهي داخلة من كيد الشيطان، وكيف نخضعف كيد الشيطان؟ كما مر معنا قبل قليل: 
سبحانه وتعالى للجهاد المسلح  { فبقدر ما نستعجل ونهم بإذنهفَـقَاتلِخواْ أوَْليَِاء الشَّيْطاَنِ إِنَّ كَيْدَ الشَّيْطاَنِ كَانَ ضَعِيفا  }

والقتال العسكري بقدر ما تفشل هذه المخططات، ونحن متفائلون بنصر الله سبحانه وتعالى وأن الحركة العسكرية التي 
ستبدأ هذا الأسبوع وبعضها يبدأ بعد ثلاثة أسابيع هذه بإذن الله ستخفشل كيد الشيطان ويضمحل ويخنس ويضعف 

 بإذنه سبحانه وتعالى.
 

ولا حول ولا قوة إلا -وأما حادثة )كخنر( فلعله بعد انتهاء لجنة التحكيم قد تكون ظهرت خيوط إلى الآن لم يخعرف 
 مَن وراءها، فهل هي ضمن ممامرة أو غير ذلك، الله أعلم. -بالله

 
عد أحسن السمال: أريد أن أعد نفسي في سبيل الله أقوى إعداد، فما هي نصيحتك لي وكيف وأين أستطيع أن أ -

 إعداد، علم ا بأنني التحقت ببعض المعسكرات ولكني أريد الاستزادة من الإعداد كأقصى ما يكون، وجزاكم الله خير ا؟
 

الجود بالموجود، هذا الموجود، معسكرات فدى وخلدن ومعسكرات خوست وميران شاه والفاروق، فإذا فبرت وكنت 
ات خافة يخنتقى لها بعض الإخوة من الذين فيهم بعض الصفات من ممهلا  لأن ترتقي من دورة إلى دورة فهناك دور 

الصبر والتحمل والإخلاص والموافلة، فإذا كنت من أولئك فستخنتقى لدورات خافة وإن لم تكن فتدريبك الذي 
ربين تدربته، الإخوة بحاجة إلى مدربين خافة الآن بعد فتح كتائب الأنصار بحاجة إلى عدد من المدربين فكن من المد

 لرفع مستوى إخوانك والله أعلم.
 
السمال: يوجد هناك بعض طلبة العلم ممن إن تسألهم عن الجهاد والنفرة في سبيل الله فتكون الإجابة بأنه أولا  لا بد  -

من التربية الإسلامية وحجتهم في ذلك حال الكثير من أبناء الأمة الإسلامية الذي يقعد عن هذه التربية، نرجو من 
 تكم التوضيح جزاكم الله خير ا.فضيل

 
الأولى إن تيسرت التربية فهذا هو الأولى، أما إن ما تيسرت وتعين فرض الجهاد فلا نقعد نقول ننتظر التربية، حاله  
كحال الصلاة إذا وجد الماء فيجب أن تتوضأ بالماء أما إذا ما وجِد الماء وكاد أن يذهب وقت الصلاة فتتيمم ولا تترك 

ا.الصلاة بح  جة أنك تنتظر الماء ويذهب وقتها، فكذا الحال هنا، والأحداث على ذلك كثيرة جدًّ
 

من ذلك يوم حنين فختِحت مكة في العشرين من رمضان، وفي العشر الأوائل من شوال كانت غزوة حنين، أي بين 
أسلموا يوم عشرين رمضان، فنم في الحرم، ف 360مسلمة الفتح، أهل مكة كانوا مشركين أبناء مشركين أبناء مشركين، 

، أي منذ أن أسلموا إلى أن صلى الله عليه وسلمباقي معانا عشرة أيام من رمضان، في العشر الأوائل من شوال استنفرهم رسول الله 
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ذهبوا للجهاد بضعة عشر يوم ا، فكم تربوا وكم تعلموا؟ إن كانوا قد تربوا فأنت من فضل الله لك بضع عشر سنة وليس 
بضع عشر يوم ا منذ أن بلغت وأنت تعي وتفهم معاني الإماان ومعاني الإسلام، فذهبوا وفر الناس كلهم أجمعون إلا 

وعلي والعباس رضي عنهم أجمعين، فهو رسولنا عليه الصلاة  وعشرة من الصحابة منهم أبو بكر وعمر صلى الله عليه وسلمرسول الله 
الذين تربوا فترة طويلة وهم أهل الشجرة أمر  صلى الله عليه وسلموالسلام، فر المتربي والذي بدون تربية كلهم فروا، ثم نادى رسول الله 

ت حتى العباس وكان جهوري الصوت أن ينادي فيهم، يا أهل الشجرة يا أفحاب سورة البقرة، فما أن سمعوا الصو 
عطفوا كما تعطف البقر على فصيلها ورجعوا إلى نحو الصوت وثبتوا ثم رجع الآخرون وثبتوا، فالشاهد أن لا يصح 
الجهاد إلا بعد التربية هذا ليس له دليل، إنما الأفل أن يربي الإنسان نفسه ويجهز نفسه ولا تنتهي التربية ولا طلب العلم 

 أنفسنا ونطلب العلم ونجاهد ونصوم ونذكر الله وكله في الجهاد ميسور مع حتى يوضع الإنسان في قبره، فنحن نربي
 عظيم الأجر للمجاهد والمرابط.

 
، "أسلم ثم قاتل"، فقال: يا رسول الله أأسلم أم أقاتل أو قال أقاتل أم أسلم، قال: صلى الله عليه وسلموكذلك جاء رجل إلى رسول الله 

ا رسول الله عمِل يسير ا وأجِر  ": صلى الله عليه وسلم( ودخل المعركة فقختِل ولم يركع لله ركعة، فقال فتشهد )أشهد ألا إله إلا الله وأن محمد 
 ."كثير ا

 
 .صلى الله عليه وسلمفالشرط هنا غير موجود وإلا لنبهنا عليه رسول الله 

 
بعث إليهم أبو بكر الجيوش ثم لما جاء عمر بعثهم إلى فارس والروم، كتب إلى عماله في  صلى الله عليه وسلموالذين ارتدوا بعد وفاته 
سلموا قريب ا لم يقل لابد نستمر في التربية ونشوف لزومات التربية وكيف ارتدوا وكذا، لا، كتب الأمصار وهم مرتدين أ

إلى عماله لا تدعوا فارس ا ولا خطيب ا ولا شاعر ا ولا ذو رأي ولا ذو نجدة إلا أرسلتموه طوع ا أو كره ا، ورمى بالعرب 
 ا الشرط ليس له دليل.فارس والروم وفختِحت هذه البلاد التي أنتم الآن فيها، فهذ

 
السمال: بسم الله الرحمن الرحيم والصلاة والسلام على رسول الله، أخبرك أني أحبك في الله وجميع الحاضرين )أحبك  -

؟ الرجاء التفصيل.  الله وأحب الله الجميع(، لماذا لا يشارك الجميع عندما تكون عملية للعرب في جلال آباد مثلا 
 

بعد إكمال كتائب الأنصار، وأما المشاركة بدون تنظيم يخصبحون عبئ ا، ويبدو من السائل أنه فرد، إن شاء الله يشاركون 
لو كان أمير مجموعة سيعلم كم هو العبء عندما يأتيك عشرة غير منظمين وغير مدربين تشعر كأن جبل وخضِع على 

رى الأخبار من فضل الله تسر في منطقة قندهار ظهرك، فإذا دخربوا بإذن الله يأتوك ويساعدون في الفتح، ومن باب البخش
 واستعدادات المجاهدين تسر، نرجو الله أن مان علينا وعليهم بالفتح إنه ولي ذلك والقادر عليه.
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 سبحانك اللهم وبحمدك أشهد أن لا إله إلا أنت أستغفرك وأتوب إليك.
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 البلاغ تحاور: قائد المجاهدين العرب أسامة بن لادن
  

تلتقي بقائد المجاهدين العرب )أسامة بن لادن( نموذج طيب لشباب هذه الأمة، أحب الجهاد في سبيل الله،  )البلاغ(
أقبلت عليه الدنيا بكل ما فيها فاعتذر عنها بلطف حاملا  شهادة النصر الإسلامي في زمن الهزماة وشهادة الفرح الكبير 

لجمهوريات الإسلامية في روسيا بدأت تتحرك محطمة الأسطورة في زمن الحزن، ابن لادن أكد في حديثه )للبلاغ( أن ا
الشيوعية، وأشار قائد المجاهدين أن الإعداد للجهاد واجب شرعي على المسلمين. وأضاف أن التدريب متيسر على 

، جميع أنواع الأسلحة الشرقية، وأضاف لو ذهب الإنسان ورابط لمدة أسبوعين فقط أدى جزءا  من الواجب الذي عليه
 وفيما نص اللقاء مع القائد:

 
 القائد الفاضل نريد معرفة نبذة عن حياتكم مع الجهاد في أفغانستان؟ -
 

 محمد وآله وفحبه أجمعين أما بعد:* ابن لادن: الحمد لله والصلاة على سيدنا 
الروسية إلى أفغانستان أخوكم أسامة بن محمد لادن، متزوج ولي أطفال، بدأت حياتي مع الجهاد منذ أن دخلت القوات 

هـ بفضل الله، ما إن سمعنا عبر وسائل الإعلام أن الروس قد دخلوا أفغانستان حتى تهيأت بفضل الله 1399عام 
وذهبت في تلك الفترة إلى باكستان من أجل الاطلاع على أحوال المجاهدين ونصرتهم بما نستطيع، واستمر الاتصال 

وس بأسبوعين، وإلى اليوم ونحن معهم وإن كان الفرق شاسعا  بين الأمس واليوم بهم منذ ذلك التاريخ بعد دخول الر 
بفضل الله فالنصر العظيم الذي من الله به على المجاهدين بأن أخرجوا الروس من ديار المسلمين هو من فضل الله على 

 المسلمين جميعا .
 

 فوق ربى أفغانستان
 
  أفغانستان؟ما شعورك وأنت تقضي أوقات الجهاد فوق ربّ -
 

وَقاَتلِخوهخمْ }كما قال سبحانه   صلى الله عليه وسلم* ابن لادن: الحمد لله شعور طيب يشعرك بالتشبه بالكرام الفالحين فحابة رسول الله 
ينخ للَِّهِ  نَةٌ وَيَكخونَ الدِّ ، وأعظم الفتن الذي يحصل الآن في أفغانستان يفتنون المستضعفين من الرجال {حَتىَّ لا تَكخونَ فِتـْ

والولدان في دينهم بل ويأخذون أبناءهم يكفرونهم في روسيا، وبالجهاد تشعر بالعزة والرجولة التي كانت في زمن  والنساء
السلف الصالح رضي الله عنهم، حيث كان السلاح هو جزءا  أساسيا  من حياتهم، ونتذكر على تلك الربّ فحابة 

من السهول والجبال من البحار والأنهار مشيا  على الأقدام  والتابعين الذين قطعوا هذه المسافات البعيدة صلى الله عليه وسلمرسول الله 
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أو ركوبا  على الخيل والإبل حتى وفلوا إلى مناطق تختلف اختلافا  جذريا  من حيث المناخ عن مناخ الجزيرة، حيث تصل 
رجة تَت د 20درجة بينما تصل في فصل الشتاء خافة في منطقة )جاجي( إلى  50الحرارة في بعض المناطق فوق الـ 

 الصفر، فنتذكر كم عانوا وكم كابدوا وكم ضحوا من أجل نصرة راية التوحيد.
 

 إعداد الشباب العربي
 
 وماذا عن إعداد الشباب العربي للجهاد؟ -
 

* ابن لادن: أمر الإعداد هو واجب شرعي وهذا فرض على المسلمين لكي يعدوا أنفسهم للجهاد في سبيل الله وللذود 
إخراج الكفر الذي عم معظم ديار المسلمين ولا حول ولا قوة إلا بالله، لأن الجهاد متعين كما أفتى عن هذا الدين و 

بذلك الأئمة الفقهاء وقد ذكرنا فتوى ابن قدامة في المغني وأيضا  فتوى شيخ الإسلام ابن تيمية وأيضا  من المعافرين 
تعين الإعداد له، لأن ما لا يتم الواجب إلا به فهو واجب فتوى الشيخ محمد نافر الدين الألباني، فإذا تعين الجهاد ي

وقد أفتى أيضا  الشيخ محمد بن فالح العثيمين )عضو هيئة كبار العلماء في السعودية( وقال: )هذا أمر مفروغ منه لأن 
جب على المسلم إعداد الشباب المسلم المممن إعدادا  كاملا  في النواحي الإماانية والإعداد للقتال والتدريب أمر وا

وبرنامج التدريب عند الإخوة العرب في أفغانستان أدنى الكمال أن يتدرب الأخ القادم شهرا ، فإذا تيسر له شهرا  
ونصف فهو أولى وكل مسلم عنده إجازة شهر ولو كان موظفا  حكوميا  ناهيك عن طلاب المدارس فباستطاعة كل 

 السنة القادمة يكمل شهر آخر فيزداد تدريبا (.إنسان أن يذهب هذه السنة شهر وإذا تيسر له 
 

فالقوة هنا واضحة بينة لا يقول مسلم بأنها  {وَأَعِدُّوا لَهخمْ مَا اسْتَطعَْتخمْ مِنْ قخـوَّةٍ } والإعداد واجب لقوله سبحانه وتعالى:
ألا إن القوة ... القوة الرميألا إن "في الحديث الصحيح بعد أن ذكر هذه الآية أنه قال  صلى الله عليه وسلملغير القتال وقد فح عنه 

 ."الرمي
 

وممن قال أيضا  بوجوب الإعداد الشيخ عبدالرحمن الدوسري عليه رحمة  "ارموا بنو إسماعيل فإن أباكم كان راميا  "ويقول: 
طبعة دار القلم )وجب الإعداد  268الله حيث يقول في كتابه )الآثار والمفاهيم في تفسير القرآن العظيم( ففحة 

ستطاعة فهو من واجبات الدين ولوازم إقامته والعابد الصحيح لله سبحانه وتعالى كما يذكر لا يتعوره حسب الا
 تسويف(.

 
أي لا يس وف يقول غدا  أو بعد غد، فالمممن الصحيح ينبغي أن يكون مستعدا  حيث ينصر راية التوحيد، والعابد 

نا بفضل الله التدريب متيسر على جميع أنواع الأسلحة الصحيح لا يعترضه تسويف فضلا  عن الإهمال أو الترك، وه
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الشرقية من المسدس إلى المعدات الثقيلة إلى الدبابات وأيضا  هناك تدريبات مهمة جدا  يستفيد منها المسلم ويكون قوة 
 بإذن الله لنصرة هذا الدين.

 
 إجازة قصيرة

 
و شهر فهل تكفيه لكي يعد نفسه للرباط وغيرها من هناك من يستطيع أن يحصل على إجازة قصيرة لمدة أسبوعين أ -

 أمور الجهاد لمساعدة إخوانه المجاهدين والمهاجرين؟
 

* ابن لادن: أدنى الكمال في هذه المسألة أن يتفرغ شهرا  كاملا  في المعسكر، لكن شيئا  أفضل من لا شيء، ولو ذهب 
 الأسبوعين ماكنه التعلم على السلاح الخفيف. لمدة أسبوعين فقط أدى جزءا  من الواجب الذي عليه، وخلال

 
هذا متيسر بفضل الله نظري وعملي، ولئن يأتي يوم القيامة ويكون في فحائفه أنه قد رابط نصف شهر خير من أن 
يأتي وفحيفته خالية من أن يكون قد رابط يوما  في سبيل الله، وكما هو معلوم في الحديث الشريف الذي يرويه أبو 

 ي الله عنه يقول: )لئن أرابط ليلة في سبيل الله أحب إلي من أن أوافق ليلة القدر عند الحجر الأسود(.هريرة رض
 

وكما هو معلوم أيضا  عند الفقهاء ويذكره أيضا  الأمام ابن تيمية رحمة الله في كتاب الجهاد يقول )والرباط أفضل من 
الله ويحرس ليلة في سبيل الله وتغبر أقدامه في سبيل الله ويحرس  المقام بمكة إجماعا ( فأقول يذهب فيرمي بسهم في سبيل

ولعله تذهب عنه وحشة السلاح والخوف  صلى الله عليه وسلمليلة فتحرم ويحرم على النار خير، ليكون قد تشبه بخير الناس رسول الله 
 الذي أفاب الناس من السلاح والقتال لأنه كره للناس.

 
 "ل في الصف خير من عبادة ستين سنةمقام الرج" صلى الله عليه وسلموقد فح عنه لعل الله مان عليه بأن يقوم ساعة في الصف 

 حديث فحيح.
 

 انهيار معنويات الأعداء
 
نسمع أن القوات العميلة في أفغانستان يهرب منها أعداد كبيرة من الجيش ونسمع عن انهيار معنوياتهم بماذا تفسرون  -

 ذلك؟
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والكافر، وكلما طال ازدادت الصعوبات وازداد الكره، وهم بفضل ابن لادن: الحقيقة أن القتال كره على الجميع المسلم 
الله سبحانه وتعالى معنوياتهم تتحطم بسهولة رغم وجود هذه الذخائر الضخمة، وطائرات )اليوشن( الروسية الضخمة 

لك تنهار طائرة يوميا  تهبط في كابل محملة بالذخائر والطعام، ومع ذ 30طائرة إلى  20تنقل لهم العتاد أكثر من 
كيلومترا  من بداية   80معنوياتهم، وقد قتل في هجوم جلال أباد قائد القوات الخافة الشيوعية، الذي تعهد بأن يفتح 

الذي -أول ذي الحجة على الحدود الباكستانية، فأخزاه الله ودمرهم وقختل هو ونائبه، وأيضا  فر رئيس الحرس الجمهوري 
إلى المجاهدين، فهم على مستوى شديد جدا  من الضعف ولكن مهما  -لرئيسيكون عادة من أخلص وأقرب الناس ل

تكن الخشبة مسوسة تبقى قائمة إلى أن تأتي قوة كافية لإسقاطها، وهذا يحتاج منا إلى موافلة الدعم لإخواننا بجميع 
 الأسباب والسبل التي أمر الله سبحانه وتعالى بها بالدعاء لهم ودعمهم بأموالنا وأنفسنا.

 
 إقامة دولة الإسلام

 
 هل المجاهدين سيصلون إلى تَقيق أهدافهم نحو إقامة دولة الإسلام في أفغانستان؟ -
 

* ابن لادن: جزى الله المجاهدين الأفغان خير الجزاء، حيث أخرجوا الروس واستطاعوا أن يحطموا أسطورة الشيوعيين 
السوفييتي ووزير الدفاع وقائد القوات الروسية في أفغانستان الذي قال بأنهم انهزموا على لسان قادتهم من رئيس الاتَاد 

عندما وفل الجيش إلى الحدود السوفييتية: )ما حققنا إلا الخسائر المادية لشعبنا وقتلنا أبناءنا ودمرنا اقتصادنا ولم نحقق 
 هدفا  واحدا  في أفغانستان(.

 
 الروس في روسيا على حكومتهم، وكذلك في أوروبا الشرقية بين بفضل الله ثم هذا الجهاد بدأت التمردات تَصل بين

الطوائف الداخلية والعرقية وإضراب العمال، وكما يقال: "إذا سقط البعير كثرت عليه السكاكين"، حتى الجمهوريات 
قد أدوا دورا   الإسلامية في روسيا بدأت تتحرك لتحطيم هذه الأسطورة بفضل الله ثم بجهاد إخواننا في أفغانستان، فهم

عظيما  جدا  كان ينبغي على أهل الضمائر المسلمة أن يدركوه وأن يزول هذا الران الذي أفابهم طيلة هذه الفترة، والآن 
 يجب علينا استدراك ما فات في نصرتهم حتى يتم بإذن الله سبحانه وتعالى النصر التام والعظيم.

 
 الحفاظ على ثمرة الجهاد

 
فية الحفاظ على ثمرة الجهاد وسد الثغرات التي ماكن أن ينفذ منها الأعداء لمنع إقامة حكم إسلامي نريد أن نتصور كي -

 في أفغانستان؟
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* ابن لادن: الأعداء كثر، وها نحن نرى بوضوح اهتمام أكبر قوى الكفر في العالم وتدخلها بشكل أو بآخر بالقضية 
لمساعدات وعقدها للاجتماعات في بيشاور وفي غيرها من دول الكفر  الأفغانية، عن طريق الهيئات الطبية والصحفية وا

كجنيف وغيرها، فنجد اهتمام الكفار بهذا الحدث شيء عظيم جدا ، وأولى الناس بهذا الاهتمام هم المسلمون، وإن  
ترك إخواننا؟ هذا كان الذي يشيعه الأعداء بأن الأمريكان هم وراء المسألة هذه، وإذا  فالمسألة خسرانة!!!... إذا هل ن

 لا يجوز لنا.
 

وقد اجتمع مجلس قيادة الأركان الباكستاني عند دخول الروس إلى أفغانستان وحللوا الأمر سياسيا  كما يحدثني من أثق 
به وهو أخ عسكري كان يدرس في باكستان وعلم بهذا الاجتماع، يقول اجتمعوا وقالوا: )كم تظنون أن الشعب 

وم التدخل الروسي؟( وكانوا قلقين لأن الشيوعية قد التفت عليهم في الهند من شرقهم وشمالهم الأفغاني ماكنه أن يقا
وتكاد تلتف عليهم من غربهم في أفغانستان، فمنهم من قال: )ماكن أن يقاوم أسبوعا (، ومنهم من قال: )أسبوعين(، 

لحكم الخاطئ ويقول: ما دام الأفغان لا وأكثرهم تفاؤلا  قال: )ممكن أن يقاوم شهرين(، فبعض الناس يحكم بهذا ا
 يستطيعون مقاومة الروس فلماذا أذهب أنا لنصرة المجاهدين؟

 
( سنوات حتى أخرجوا 9هذا كلام خاطئ طبعا  وهو من تلبيس الشيطان على الناس، فمن فضل الله استمر الجهاد )

غانستان كان مقررا  خلال فترة وجيزة أن تنتهي الروس، وهنا تجدر الإشارة إلى نقطة مهمة، فمنذ أن دخل الروس إلى أف
المقاومة ويصلوا إلى بحر العرب، وقد قطعْت المسافة بالسيارة في إقليم بلوشستان من )كويتا( إلى )گوادر( التي هي ميناء 

ة باكستاني على بحر العرب في بلوشستان، فدِّق يا أخي.. منذ أن خرجْتخ من )كويتا(، ما مررت بقرية ولا مدين
خلال ثلاثة أيام من السير المتوافل إلا والأعلام الحمراء الشيوعية مرتفعة على معظم تلك المناطق وفوق البيوت وعلى 

ديسمبر(  27مقر المدارس الحكومية تقريبا ، والسلطة هناك حزب شيوعي بلوشي وهم يحتفلون في كل سنة بتاريخ )
 بمناسبة دخول الروس إلى أفغانستان.

 
ل دواوين )مشايخ( القبائل تجد فور لينين وماركس معلقة في فدور مجالسهم، بل وتعقد الندوات التي وعندما تدخ

يطالبون بها بالاستقلال عن باكستان والدخول تَت حكم أفغانستان وروسيا، فالأمر كان مخططا  له أن يصلوا من 
ا لا تملك الموانئ البحرية الكافية وليس لهم موسكو بسيارات الشحن إلى بحر العرب، لأن روسيا دولة ضخمة جدا  لكنه

 -عندما يذوب الثلج في الصيف-ميناء حر إلا ميناءا  واحدا  يعمل ما يقارب شهر في السنة وهو الذي في جهة سيبيريا 
 أما الموانئ الأخرى فهي تَت مراقبة الحلف الاطلنطي والقوات الغربية، ولابد من مرور السفن من مضيق البسفور الذي

يبلغ عرضه كيلو ونصف، فإذا حصل قتال بين المعسكرين الشرقي والغربي كما يقولون فهذا المضيق ممكن أن يسد 
عليهم، ولابد من سماح تركيا لهم بالعبور منه، وخلافة الأمر أن هدفهم ومخططهم كان الوفول إلى بحر العرب، ولكن 

حال دون وفولهم إلى هدفهم الاستراتيجي، فالأمر خطير جدا   بفضل الله سبحانه وتعالى ثم قيام الجهاد في أفغانستان
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على الدول العربية خافة في منطقة الجزيرة لأن وفول لروس إلى بحر العرب معناه وفولهم إلى مضيق هرمز وسيطرتهم 
ات أمام نضع العقب -ونحن ولا حول ولا قوة إلا بالله-عليه وهم أفلا  يسيطرون على مضيق باب المندب فهم يخططون 

، الذين لم يتركوا لأعداء الدين أي سبيل صلى الله عليه وسلمشباب العالم الإسلامي ولا نعطيهم الفرفة للتشبه بصحابة رسول الله 
لغزوهم وتدمير قوتهم فأقول بأن القلق على الجهاد الأفغاني يجب أن لا يغيب عن خاطرنا، ولكن ليس هو المطلوب 

ممن شيئا  من المعروف ولو كان شق تمرة، فنحن في غفلة عظيمة عن فقط بل يترتب عليه واجب نصرتهم، ولا يستقل الم
 واجبنا.

 
وأخص أيضا  طلاب العلم والجماعات الإسلامية والعلماء الذين ساهموا بشيء يسير جدا ، فمعظم الذين جاؤوا هم 

أخذوا بالتحليلات شباب على الفطرة من عامة أقطار العالم الإسلامي خرجوا لنصرة دينهم، لم يتأولوا الأمور وي
 العسكرية والسياسية ويبرروا لأنفسهم القعود، فالواحد منهم في نظرنا لا يعد له أي قائد من قادة الجيوش في الدول.

 
هذا هو واجبنا نحو إخواننا، فإذا قمنا بواجبنا بالقتال والتحريض عليه فالله سبحانه وتعالى يكف بأس الكفار، أخبر 

فَـقَاتِلْ في سَبِيلِ اللَّهِ لَا تخكَلَّفخ إِلاَّ نَـفْسَكَ وَحَرِّضِ الْمخمْمِنِيَن عَسَى اللَّهخ أَنْ يَكخفَّ بأَْسَ }حيث يقول:  صلى الله عليه وسلمبذلك نبيه 
 .{الَّذِينَ كَفَرخوا وَاللَّهخ أَشَدُّ بأَْس ا وَأَشَدُّ تَـنْكِيلا  

 
 

 انتهى الحوار.
 

 أجرى الحوار/ عبدالله الياقوت.
 1027 العدد -مجلة )البلاغ( 

 هـ1410جمادى الآخرة  24الأحد 
 م1991يناير  21الموافق لـ 
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 2 لقاء مع الصحفي روبرت فيسك في السودان
 1993ديسمبر 

 
فيسك: الص حف المصري ة ادعت أن أسامة بن لادن جلب معه مئات المقاتلين العرب إلى السودان، بينما كانت 

خقاول السعودي إلى السودان، مشغولون السفارات الغربية في الخرطوم ترو ج أن  بعض العرب الأفغان الذين أرسلهم هذا الم
 الآن بالتدرُّب، استعداد ا للانخراط في الجهاد في الجزائر وتونس ومصر، ما رد ك؟

 
ان بن لادن: هذا الكلام الذي تتناقله السفارات ووسائل الإعلام كلام فارغ، أنا فقط مهندس بناء وخبير زراعي، ولو ك

 لدي  مخيَّمات تدريب هنا في السودان، لما تمك نت من القيام بعملي هذا. 
 

ثنا عن قتالك في أفغانستان؟  فيسك: حدِّ
 

بن لادن: إن  ما عشتخه هناك خلال سنتين يخعادل عَيش مئة سنة في مكان آخر، فعندما بدأ غزو أفغانستان غضبتخ 
، وثابرت على العودة إلى هناك مد ة تسع سنوات، 1979اية عام وذهبت إلى هناك فور ا فوفلت خلال أيام قبل نه

ولقد شعرت بالإهانة بسبب الظلم الذي لحق بالش عب الأفغاني، وأدركت أن الناس يكتسبون نفوذ ا في العالم يستعملون 
خواني المسلمين نفوذهم وقو تهم تَت أسماء مختلفة ليفسدوا الآخرين ويفرضوا آراءهم عليهم، لقد قاتلت هناك، لكن  إ

 بذلوا جهود ا أكبر في القتال، لقد مات الكثير منهم وبقيت أنا حي ا.
 

فيسك: لقد جرخحت خمس مرات في أفغانستان، وقتل خمسمائة من مقاتليك في المعارك مع الس وفييت، وقبورهم شاهدة 
 نفسه ليس خالد ا أليس كذلك؟على ذلك داخل الحدود الأفغانية عند منطقة )تورخام(، ولكن حتى أسامة بن لادن 
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ا من الموت، لأننا كمسلمين نعتقد أن نا ندخل الجنة عندما نخقتل شهداء، إن الله تعالى ينزل  بن لادن: لم أخف أبد 
السكينة علينا قبل المعركة، فقد حدث مرة أني كنت لا أبعد عن الروس أكثر من ثلاثين متر ا، بينما كانوا يحاولون القبض 

د كنتخ آنذاك تَت القصف، ولكني كنتخ هادئ ا إلى درجة أني نمت واستغرقت في النوم، وهذه هي السكينة علي ، ولق
، كما أسقط الروس أربع قنابل أخرى من طائرة لهم على مركز قيادتنا، ولكنها لم القرآن المنصوص عليها في كتابنا

ان الزمن الذي أمضيته في أفغانستان أهم  خبرة مرَّت في تنفجر، لقد تغل بنا على الاتَاد الس وفيتي وهرب الروس، وقد ك
 حياتي.

 
فيسك: ولكن ماذا عن العرب المجاهدين الذين استقدمتهم إلى أفغانستان، أعضاء حرب العصابات الذين شجَّعتهم 

 الحرب أوزارها؟وسلَّحتهم أيض ا الولايات المتحدة الأمريكية ليقاتلوا الروس، والذين تجاهلهم أسيادهم حالما وضعت 
 

بن لادن: لم أرَ شخصي ا ولم يرَ إخواني أي ة بي نة على المساعدة الأمريكية، وعندما انتصر مجاهدونا وطردوا الروس من 
أفغانستان دب  الخلاف، فعخدت إلى بناء الطرق في الط ائف وأَبْها، وجلبتخ معي المعد ات التي استخدمتها لبناء الأنفاق 

 في أفغانستان، أجل ساعدت بعض رفقائي للقدوم إلى هنا بعد الحرب.والطرق للمجاهدين 
 

 فيسك: وكم عددهم؟
 

 بن لادن: أعتذر عن الإجابة عن هذا السمال، ولكن يعملون معي هنا الآن، ويبنون هذه الطريق إلى بور سودان.
 

لمسلمين في بلدة )ترافينك( ذكروا فيسك: كنتخ مكلف ا لتغطية الحرب في البوسنة، وهنالك بعض المقاتلين البوسنيين ا
 اسم بن لادن لي ...

 
بن لادن: لدي  الش عور ذاته بخصوص البوسنة، ولكن الوضع في البوسنة مختلف عنه في أفغانستان؛ فقد ذهب عدد من 

باكستانيون مع المجاهدين ليقاتلوا في البوسنة والهرسك، ولكن  الكرواتيين لم يسمحوا لهم بالمرور عبر كرواتيا، كما فعل ال
 أفغانستان.

 
 فيسك: لكن أليس مخستغربَ ا أن تنتقل من الجهاد في سبيل الله في أفغانستان، إلى بناء الطرق في السودان؟!

 
بن لادن: إنهم يحخبون عملي هنا، وأنا أحبه أيض ا، إنه مشروع جليل ننجزه للناس هنا، إذ إنه يساعد المسلمين ويحخس ن 

 نوعية حياتهم.



 نخبة الإعلام الجهادي [117] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 3(2)رقم بيان 
 من بيانات هيئة النصيحة والإصلاح

  "دعوتنا .. للنصيحة والإصلاح"
 بسم الله الرحمن الرحيم

 
إن الحمد لله نحمده ونستعينه ونستغفره ونستهديه، ونعوذ بالله  من شرور أنفسنا، وسيئات أعمالنا من يهده الله فلا 

ا عبده ورسوله.مخضِلَّ له ومن يخضلل فلا هاديَّ له، وأشهد أن لا إله   إلا الله وحده لا شريك له، وأشهد أن محمد 
هَوْنَ عَنِ الْ الحمد لله القائل في محكم كتابه: } رَ أخمَّةٍ أخخْرجَِتْ للِنَّاسِ تأَْمخرخونَ باِلْمَعْرخوفِ وَتَـنـْ مخنكَرِ وَتخـمْمِنخونَ كخنْتخمْ خَيـْ

 {باِللَّهِ 
 

إن الناس إذا رأوا الظلم فلم يأخذوا على يده أوشك أن يعمهم الله ئل: "القا صلى الله عليه وسلموالصلاة والسلام على رسول الله محمد 
 " ]رواه الترمذي والنسائي[بعقاب منه

 
ملك المملكة العربية السعودية فهد بن عبد العزيز آل سعود، شعب الجزيرة العربية المسلم  ... السلام عليكم ورحمة الله 

 وبركاته وبعد ..
 

الملك أن أرسلتم إلينا مرارا ، وألححتم تكرارا ، رغبة منكم في عودتنا للداخل، وأبديتم حرف ا شديدا  فقد سَبَقَ لكم أيُّها 
وعزما  أكيدا  على بلوغ ذلك بوسائل شتى، وطرقٍ عدة. وعلم الله مابنا عن بلادنا رغبة، ولا لنا عنها إلى غيرها تشوف،  

لرأس ومرتع الطفولة. ولكن الوقائع السابقة والقرائن كيف وهي مهبط الوحي ومنبع الرسالة؟ وقد كانت مسقط ا
 والأحداث اللاحقة أقنعتنا بضرورة وجودنا في الخارج إلى حين، وأكدت لنا أن رغبتكم هذه وراءها ماوراءها.

 
ونحن لا نقول هذا الكلام من باب سوء الظن وافتراض الشر، ولكن سوابق منعنا من النصح، وسلبنا حق السفر، وما 

ذلك من تجميد أموالنا منذ سنتين والعمل على التشهير بنا في إعلامكم في الداخل والخارج، وأخيرا  محاولة قطع تبع 
فلاتنا بالبلاد وأهلها عن طريق مصادرة وإلغاء وثائق الهوية الشخصية العائدة إلينا دون ذنبٍ ارتكبناه أو جرمٍ اقترفناه، 

 ينا عن القيام بواجب النصح والبيان، كل ذلك يمكد حقيقة ما ذهبنا إليه.إلا أن نقول ربنا الله، محاولة منكم لثن
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 البيان الأول مفقود. 
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غير أن هذه كلها أمورٌ لا نحفل بها كثيرا ، لأنها في ظاهرها أمورٌ شخصية، وقضايا خافة، والخلاف بيننا في حقيقته 

 ظائم قضايا الأمة.يتجاوز توافه الأمور الشخصية وفغائر الشمون الخافة، إلى الأمهات الأمور المهمة، وع
 

( أن نرجع إلى هذا الموضوع، ووفاء بذلك الوعد يأتي هذا البيان، إحقاق ا 1وقد سبق لنا أن وعدنا في بياننا الأول )رقم 
 للحق وإنصافا  للخلق، ليهلك من هلك على بينة، ويحي من حي عن بينة.

 
ى أن تجد سبيلها للشرح في خطابات لاحقة إن وسوف نجمل الأمور هنا إجمالا  دون تفصيل، وإيجاز دون تطويل، عل

شاء الله مكتفين في هذا الخطاب بالإشارة أحيانا  دون العبارة، وبالتلميح دون التصريح، فيانة للقلم، وحفظا  للسان، 
 مقتصرين بالتناول على مايلي:

 
ء، ودعاتنا الفضلاء، منذ زمنٍ طويل على نصحكم وت ذكيركم، متوخين في ذلك أسلوب أولا : لقد دأب علماؤنا الأجلا 

الرفق واللين بالحكمة والموعظة الحسنة داعين إلى الإفلاح والتوبة من المنكرات العظام، والمفاسد الجسام، التي شمل 
لم يجدوا منكم إلا  –للأسف الشديد  –التجاوز فيها حقوق المواطنين الشرعية، ومحكمات الدين القطعية. ولكن 

والسخرية والاستهزاء، ولم يقف الأمر عند حد تسفيههم فقط، بل تعززت المخالفات السابقة  الصدود والإعراض، بل
بمنكرات لاحقة أكبر وأكثر، كل ذلك في دولة العقيدة وبلاد التوحيد ... فلم يعد السكوت مستساغ ا، ولا التغاضي 

نواقض الإسلام الجليات، قامت مجموعةٌ من مقبولا . ولما بلغ التجاوز ما بَـلَغ، وتعدى حدود الكبائر والموبقات إلى 
العلماء والدعاة الذين ضاقت فدورهم ذرع ا بما أفمَّ آذانهم من أفوات الضلال، وغشي أبصارهم من حجب الظلم، 
وأزكم أنوفهم من رائحة الفساد. فانبعثت نذر الرفض، وارتفعت أفوات الإفلاح داعية لتدارك الموقف، وتلافي الوضع، 

م في ذلك المئات من المثقفين والوجهاء، والتجار والمسمولين السابقين، فرفعوا إليكم العرائض والمذكرات وانضم إليه
هـ، إب ان حرب الخليج رفعت إليكم عريضة وقعها حوالي  أربعمائة  1411المتضمنة المطالبة بالإفلاح، ففي سنة 

العباد، غير أنكم تجاهلتم النصح، واستهزأتم شخصية من هملاء تدعوكم لإفلاح أوضاع البلاد، ورفع الظلم عن 
 بالنافحين، وظلت الأوضاع تزداد سوءا  على سوء.

 
وحينئذٍ أعاد هملاء النافحون الكرة من جديد بمذكرات وعرائض أخرى كان من أهمها مذكرة النصيحة التي سلمت 

قويم، وعرضٍ علميٍّ سليم، فتناولت  هـ والتي شَخَصَّت الداء ووففت الدواء، في تأفيلٍ شرعيٍّ  1413لكم في محرم 
بذلك الفجوات الكبرى في فلسفة النظام، ومواضع الخلل الرئيسية في دعائم الحكم، فبينت ما يعانيه علماء ودعاة 

 البلاد من تهميشٍ وتَييد، بل ومن ملاحقة وتضييق.
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ريم والتحليل تشريع ا من دون الله. وأوضحت حالة الأنظمة واللوائح في البلاد، وماتضمتنه من مخالفات شملت التح
وتعرضت لوضع الإعلام في البلاد الذي أفبح وسيلة لتقديس الأشخاص والذوات، وأداة لطمس الحقائق، وتزييف 

 الوقائع والتشهير بأهل الحق، والتباكي على قضايا الأمة لتضليل الناس دون عمل جاد.
 

ادرة في هذه البلاد. وتناولت الوضع الإداري، وما يحكمه من عجز، وتطرقت إلى حقوق العباد الشرعية المهدورة والمص
ويشيع فيه من فساد. وأبانت حالة الوضع المالي والإقتصادي للدولة، والمصير المخيف المرعب الذي ينتظره في ظل 

الخافة، ثم تفرض الديون الربوية التي قصمت ظهر الدولة، والتبذير الذي يبدد أموال الأمة إشباع ا للنزوات الشخصية 
الضرائب والرسوم والمكوس وغير ذلك على الشعب، وهذا يستدعي من إخواننا التقشف والزهد والإقتصاد في المصاريف 
تَسب ا لما قد أطل والله المستعان. وكشفت عن حالة المرافق الإجتماعية المزرية داخل البلاد، والتي استفحلت بعد المذكرة 

لمياه أهم مقومات الحياة. وعرضت حالة الجيش وما كشفته أزمة الخليج، من قلة أفراده، وتفاقمت، وبخافة خدمات ا
وضعف إعداده، وعجز قائد قو اده، رغم ما أنفق عليه من أرقام فلكية لا تعقل، ولا تخفى. وعلى مستوى القضاء 

 الوضعية. والمحاكم، بينت المذكرة تعطيل العديد من الأحكام الشرعية، واستبدالها بالقوانين
 

وعلى فعيد سياسة الدولة الخارجية كشفت المذكرة ما تميزت به هذه السياسة من خذلان وتجاهل قضايا المسلمين بل 
أريحا( والجزائر عنا ببعيد، وغيرهما كثير. ولا يَخفَى على أحد أن -ومن منافرة وممازرة الأعداء ضدهم وليست )غزة

فر على المسلم معدودةٌ في نواقض الإسلام العشرة، كما قرر ذلك أهل العلم تَكيم القوانين الوضعية، ومنافرة الكا
ومنهم الشيخ محمد بن عبد الوهاب رحمه الله. ومع أن المذكرة عرضت كل ذلك بلين عبارة، ولطف وإشارة، مذكرة 

ا لمن تولى أمر بالله، واعظة بالحسنى، في أسلوب رقيق ومضمون فادق. ورغم أهمية النصيحة في الإسلام، وضرورته
الناس، ورغم عدد ومكانة الموقعين على هذه المذكرة، والمتعاطفين معها، فإن ذلك لم يشفع لها، إذ قوبل مضمونها 

بالصد والرد وموقعوها والمتعاطفون معها بالتسفيه والعقاب. غير أن اللواء لم يسقط بذلك، والراية لم تقع، وأنى  يكون 
أو عرق ينبض؟ فقامت مجموعة من أهل العلم والنصح من جديد فشكلوا لجنة الدفاع  ذلك وفي أهل الحق عين تطرف،

 عن الحقوق الشرعية، منافرة للحق وممازرة للمظلوم، غير أنها قوبلت بنفس الأسلوب، فلاقت نفس المصير وأشد.
 

لدين، بعد تضليل وتلبيس الأمور على كل ذلك بمباركة الهيئات الرسمية السخلطانية التي سَخَّرها النظام للدفاع عنه لا عن ا
بعض أفرادها، وفصل وعزل من لم يقبل الإبتزاز والتسخير من العلماء الصادقين ولا نزكي على الله أحدا ، وفي تآمر 

مكشوف مع البعض الآخر، فسارعت هذه الهيئات المسخرة إلى إفدار بيانات رد واستنكار، تشبه في فياغتها 
منية والإعلامية، مفتقدة الحد الأدنى من النظرة الشرعية السديدة  المفترضة في مثل هذه الهيئات في وأسلوبها البيانات الأ

هذه البلاد ولا غرابة في ذلك فقد فقدت هذه الهيئات مكانتها وضيعت واجبها، بعد أن سلبت استقلالها وألحقت 
لهيئات بذلك أكبر مبرر للشعب لأن يسحب ثقته بالديوان الملكي، تتلقى الأوامر، وتتولى التنفيذ. لقد أعطت هذه ا
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منها ويودعها من هو أهل لها من العلماء والدعاة الذين أثبتت للإبتلاءات والمحن جدارتهم بها فكسبوا بذلك ثقة 
 الشعب وتعاطف الأخمَّة.

 
ل الحق وملاحقتهم في ثانيا : أما وقد وفل وضع البلاد ما وفل، من شيوع الفساد، والتضييق على العباد، ومحاربة أه

الداخل والخارج، فإننا ومن موقعنا هنا في الخارج، ووفاء بميثاق البيان، وأداء لواجب النصح، نعلن موافلة ما بدأه 
علماؤنا وأخواننا في الداخل من النصح والأمر بالمعروف والنهي عن المنكر لأننا جزء لا يتجزأ من الدعوة الإسلامية، 

 ا المصير.يجمعنا الهدف ويوحدن
 

وبهذه المناسبة نمكد تمكسنا بمطالب مذكرة النصيحة، وتأييدنا لما دعت إليه لجنة الدفاع عن الحقوق الشرعية وكل 
المطالب الشرعية الأخرى. ونظرا  لتعذر العمل في الداخل في ظل الإرهاب والقهر المسيطرين حاليا ، فإننا ومن موقعنا 

 الجزيرة العربية قمنا بتشكيل هيئة للقيام بمهمة النصح ومنافرة الحق تَت اسم هنا، وبالتشاور مع بعض إخواننا في
 «.هيئة النصيحة والإفلاح»
 

وأخيرا  نسأل الله تعالى أن يبرم لهذه الأمة أمر رشد، يعز فيه أهل طاعته، ويذل فيه أهل معصيته، ويممر فيه بالمعروف، 
ا خيارنا ويصرف عنا شرارنا. ونذكر كل مسلم بالقيام بواجبه بالأمر وينهي فيه عن المنكر، كما نسأله أن يولي علين

 بالمعروف والنهي عن المنكر والتعاون على البر والتقوى
 { إِنَّ اللَّهَ لا يخـغَيـِّرخ مَا بقَِوْمٍ حَتىَّ يخـغَيـِّرخوا مَا بأِنَفخسِهِمْ }

 وآخر دعوانا أن الحمد لله رب العالمين.
 

 هـ 2/11/1414التاريخ: 
 م 13/4/1994الموافق: 
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 (3)بيان رقم 
 من بيانات هيئة النصيحة والإصلاح

 "السعودية تنصر الشيوعيين في اليمن"
 بسم الله الرحمن الرحيم

 
بعد أربعة أعوام من الوحدة اليمينة خاب أمل الحزب الإشتراكي في أن تكون تلك الوحدة ستار ا لتاريخه الأسود وجرائمه 

وعشرين سنة من استعباده الشعب اليمني وحكمه بالحديد والنار وقتله للعلماء وسحقه للإبرياء النكراء على مدى خمس 
ونهبه للأموال ونشره للكفر والفساد، وظن أنه بتلك الوحدة سينال حظ ا من إطالة بقائه بعد أن فقد مقومات حياته إذ 

 لم.انهار المعسكر الشيوعي واندحرت فكرة الإشتراكية في معظم دول العا
 

فجاءت الوحدة لتهيء مناخا  يكسر القيود أمام الصحوة الإسلامية فتنتشر شمالا  وجنوبا  ويزداد الناس تمسك ا بدين الله، 
الأمر الذي أغاظ أنصار الباطل في داخل اليمن وخارجه، وحَدَا بقوة الكفر العالمي إلى أن تدبر مع عملائها في المنطقة 

عادة تمزيق اليمن إلى دولتين لتضرب إحداهما بالأخرى فتبدد طاقات الأخمَّة ويقطع الطريق ممامرة لتقويض تلك الوحدة وإ
 على الدعوة الإسلامية ويستمر استضعاف شعوب المنطقة وترسخ قدم الأعداء وتواجدهم فيها.

 
ودية حصة الأسد ولهذا تمرد الحزب الإشتراكي موعود ا بالدعم المادي والعسكري والسياسي، حيث قدمت الحكومة السع

من ذلك عبر اللجنة الخافة بشمون اليمن برئاسة الأمير سلطان بما يتفق وسياسة الملك فهد المشهورة ضد قضايا 
 الشعوب المسلمة فهو:

 
يعارض نشاط أية فحوة إسلامية تقوم على أساس الفهم الشامل للكتاب والسنة لأن ذلك يكشف زيف  .1

 ببعض شعائره لتغطي على ممامرتها السرية والعلنية ضد قضايا المسلمين.حكومته وتصنعها بالإسلام وتظاهرها 
يسارع إلى نجدة الأنظمة والأحزاب المعادية للإسلام وتشهد على ذلك الأربعة آلاف مليون دولار التي قدمها  .2

الذي منع بالقتل والإرهاب للإتَاد السوفيتي قبيل انهياره على أيدي المجاهدين، وألفا مليون دولار للنظام الطاغوتي الجائر 
يين لسحق الآف المسلمين وملايين أخرى وأسلحة  تَكيم الشريعة في الجزائر، وأكثر من ثلاثة آلاف مليون دولار للنخصير 

 وذخائر للصليبين في جنوب السودان وغير ذلك كثير.
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نة والهرسك بتآمرٍ فليبيٍّ عالميٍّ وبالرغم من ضخامة المآسي وبشاعة المجازر التي ارتكبت ضد الشعب المسلم في البوس
حاقد حَرَمَهخم من الدفاع عن أنفسهم بعد فسح المجال لوفول أية أسلحة أو ذخيرة لهم وكل ذلك كان بسيف هيئة 
الأمم المتحدة، التي أذلت المسلمين في الصومال، وكان لها الدور الخبيث في تسليم فلسطين لليهود، وأيَّدَت عمليات 

ى لبنان وتعامت عن مذابح الهندوس الفظيعة لمسلمي الهند وكشمير وغير ذلك من الجرائم التي ارتكبت اعتداءاتهم عل
ضد أخمَّتنا الإسلامية حتى أفبح جليا  أن هيئة الأمم ماهي إلا أداة في يد اليهود والصليبين لإبادة المسلمين ونهب 

لتحاكم إلى هذا الطاغوت ودوائره فسارع إلى مجلس الأمن ثرواتهم، فمع كل ذلك لايزال الحكم السعودي مخصِر ا  على ا
داعي ا إياه التدخل في اليمن معرضا  عن التحاكم إلى الشريعة الإسلامية وهذا من نواقض الإسلام كما قرره أهل العلم. 

التعاون الخليجي  ولم تكثف الحكومة السعودية بمثل هذا الولاء لأعداء الإسلام والتحاكم إليهم، بل عقد اجتماعا  لمجلس
في أبها فأفدر بيانه الختامي مصرح ا فيه بالتدخل في شمون اليمن والوقوف مع الحزب الإشتراكي وأنه سيستعين على 
ذلك بقوى الكفر العالمي وواجهاته الرسمية، وقد عارضت قطر ذلك البيان مبينة أن ذلك سيمدي إلى اتساع دائرة 

 نصرة الإشتراكيين وانتشائهم من موقفهم الحرج؛ كعادته في نصرة أعداء الإسلام. الصراع، وهكذا يريد النظام السعودي
 

نستنكر هذه الخيانة والممامرة على الإسلام وأهله من قِبَل الحكومة السعودية ونرى « هيئة النصيحة والإفلاح»إننا في 
 أن فعلتها الشنيعة هذه:

 
  وإذكاء الصراعات الداخلية وخافة في دول المنطقة.أولا : تساهم في التحريش بين الشعوب الإسلامية 
  ثانيا : تبدد ثروات وخيرات الجزيرة في الوقت الذي أغرقت البلاد بديون ربوية ضخمة، وضائقة اقتصادية خائفة

 أثقلت كاهل الشعب.
 .ثالثا : تعين على قهر الشعب اليمني المسلم وإذلاله بمطارق الإشتراكيين والشيوعيين 
 بب في ردود أفعال لن تَمد عقباها هي وحلفاؤها، فيعم الصراع أرجاء الجزيرة ويعود وباله على من رابعا : تس

 {.وَلَا يحَِيقخ الْمَكْرخ السَّيِّئخ إِلاَّ بأَِهْلِهِ أوقد ناره }
 .خامسا : تمهد الطريق لتدخل الدول الأجنبية المتآمرة على الشعوب الإسلامية لتثبت موطئ قدمها في المنطقة 
 

ولذا نهيب بالعلماء الصادقين والدعاة النافحين أن يخـبـَيِّنوا خطر هذا الشر المستطير ويفضحوا تلك الممامرات ومن يقف 
وراءها ويذكروا أمة وجنود الإسلام بحرمة الإستجابة للطغاة المارقين في تَقيق ممامراتهم على الإسلام وقضاياه بمنافرة 

 ن، وذلك بعض الواجب.الإشتراكيين وغيرهم من أعداء الدي
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 {وَاللَّهخ غَالِبٌ عَلَى أمَْرهِِ وَلَكِنَّ أَكْثَـرَ النَّاسِ لَا يَـعْلَمخونَ }
 عنهم / أسامة بن محمد بن لادن.

 هـ 27/12/1414التاريخ: 
 م 7/6/1994الموافق: 
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 (4)رقم بيان 
 من بيانات هيئة النصيحة والإصلاح

 "العربية ... الحدث والدلالةاندحار الشيوعيةّ في الجزيرة "
 بسم الله الرحمن الرحيم

 
بعد سنوات من العمليات الجهادية التي أطاح فيها شباب الإسلام بكثير من رؤوس الرد ة الإشتراكية في اليمن، وبعد 

إفراره على سحق الإشتراكيين  –يتقدمه العلماء  –شهرين من حرب شاملة اظهر فيها الشعب المسلم في اليمن 
لمرتدين وقطع دابرهم، وبعد أن لم يغن عن هملاء كيدهم من الله شيئا، سقطت آخر المعاقل الشيوعية في اليمن، فانزاح ا

بذلك شر عظيم، وكابوس لطالما جثم على فدور المسلمين مخعمِلا  معاول الهدم في الإسلام، ومشانق الإعدام في رقاب 
اليمن على الإطلاق. إن هذه النهاية التي انتهى بها الإشتراكيون في  العلماء والدعاة، وانطوت أسوأ ففحة في تاريخ

اليمن لتحمل أكثر من عبرة ودلالة، فهي رسالة ناطقة بالنهاية الحتمية المماثلة التي تنتظر كل من يحمل فكر ا معادي ا 
 لدين الأمة، مهما أوتي من قوة ذاتية أو دعم خارجي.

 
لمن يعتبر من الذين عملوا في تأجيج الصراع اليمني بدعم الشيوعيين بمختلف أنواع كما كان في الدرس اليمني عبرة  

الدعم المادي والمعنوي، مقحمين أنفسهم بذلك في رهان خاسر على حرب لا مالك الطرف الذي يدعمونه فيها 
 مقومات الإستمرار، فضلا  عن ممهلات الإنتصار.

 
الدول التي قادت حملة دعم الشيوعيين اليمنيين، حيث قدم وحده مئات لقد كان النظام السعودي الحاكم في مقدمة 

الملايين من الدولارات، فضلا  عن السلاح والمعدات، بالإضافة إلى جيش من اليمنيين كان الملك فيصل قد أعده لمحاربة 
زير دفاعه الأمير سلطان، هذا الشيوعيين سابقا ، فإذا بنظام الحكم الحالي يدفع به دعم ا لهملاء الشيوعيين بتحريض من و 

إضافة إلى الحملة الدبلوماسية المحمومة التي أراقت فيها حكومة المملكة ماتبقى من ماء وجهها السياسي دعما  لموقف 
 هملاء الشيوعيين.

 
ابتة في إنه ليس من المستغرب أن تندفع الحكومة السعودية في دعم دعاة تمزيق الأمة وخصوم العقيدة، فتلك سمة بارزة وث

سياستها كما أوضحنا في بييانات سابقة، لكن المضحك المبكي فعلا  هو أن يبلغ الغباء السياسي بالنظام هذا المبلغ 
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الذي جعله يفقد كل شيء، ولا يحصل على شيء، بل ليخسر معركة هامة في فراع مصيري سوف يحدد مستقبل هذا 
 النظام.

 
سبقا  عند كل من أوتي حظا  من النظر، وهذه الحقيقة أدركتها الدول الغربية إن الحرب اليمنية كانت معلومة النتائج م

مبكرا ، فلم تجازف بالدخول المكشوف مع طرف خاسر بكل المعايير، مع أنها تشارك النظام السعودي حرفه على 
وبالرغم من النهاية  تمزيق الأمة ودعم أعدائها، ومع كل المصائب الناتجة عن موقف النظام السعودي من أحداث اليمن،

الفعلية لمشيوعيين في اليمن، لازال النظام السعودي يسير في نفس الطريق المسدود، حيث أكد في بيان مجلس الوزراء في 
م، على نفس الموقف السابق، معلنا  تمسكه بتطبيق القرارات  8/7/1994هـ الموافق  29/1/1416جلسته الطارئة يوم 

س الأمن، داعما  هذا الموقف بإيواء القادة الشيوعيين الذين فروا من اليمن، متجاهلا  قوله الطاغوتية الصادرة عن مجل
 " ]متفقٌ عليه[.من آوى محدثخا فعليه لعنة الله والملائكة والناس أجمعين، لا يقبل منه يوم القيامة فرف ولا عدل: "صلى الله عليه وسلم
 
أحداث اليمن لم تأت فقط لتقطع دابر الشيوعيين في اليمن، ولكن لتسقط الأقنعة الزائفة أيض ا، وتفضح أولئك  إن

الذين طالما خدعوا الناس بالدجل والكذب، فقد كشف موقف النظام السعودي ودوره في هذه الأحداث بطلان دعواه 
وحرفه على الوحدة العربية والإسلامية، وتبنيه لمبدأ عدم  ،ينالمستمرة بتمسكه بالشريعة الإسلامية ودعمه قضايا المسلم

التدخل في الشمون الداخلية للدول الأخرى. كما كانت أحداث اليمن محك اختبار تمايز فيه علماء القران وعلماء 
بةٌ من علماء الأخمَّة ودعا إلا الإنحياز  اتهالسلطان، ففي الوقت الذي انحاز فيه البعض إلى جانب النظام الحاكم أبت نخخ

إلى جانب الحق نازلين بذلك عند حسن ظن الأمة بهم، ومعبرين عن ضميرها فدعا  بالحق وإقامة للحجة على الجميع، 
 وممكدين مرة أخرى جدارتهم بما أعطتهم الأمة من ثقة، وهيأتهم له الأحداث المختلفة من فدارة.

 
الدول الغربية وعلى رأسها أمريكا ليست مستعدة للمخاطرة أبرز الدروس المستفادة من أحداث اليمن كذلك أن  ومن

بالتدخل لحماية أنظمة فاسدة ليست لها أي مصداقية أو وزن عند شعوبها، فالدروس التي أخذتها هذه الدول من تجاربها 
 يتعظون مفيدة ونافعة. أم ا حكام بلادنا نحن فهم الذين لا نتمع بعض شعوب المنطقة كانت قاسية ومريرة، لكنها كا

ولا يعتبرون، فسيظلون يراهنون على حماية عروشهم من قبل الدول الغربية التي لن تتردد في التخلي عنهم عندما ترى أن 
 حمايتهم تعرضها ومصالحها للخطر.

 
عية لنرى في هزماة الشيوعيين في اليمن اندحارا  للشيوعية ورفضا  لكل المذاهب الوض« هيئة النصيحة والإفلاح»في  إننا

بإخراج المشركين من جزيرة  صلى الله عليه وسلموالعلمانية في كافة أرجاء المنطقة، ونرى في ذلك بداية جديدة لتنفيذ وفية رسول الله 
 .مالعرب، مهما تعددت ألوان شركهم وفنوف ردته
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م الذي يجب المناسبة فإننا نهنئ الأخمَّة الإسلامية وشعوب المنطقة، والشعب اليمني بالذات على هذا الإنجاز العظي وبهذه
 أن يكون النهاية الأبدية لأيِّ تواجدٍ شيوعي في المنطقة وتَت أيِّ غطاءٍ كان، فلا يخلدغ المممن من جحر مرتين.

 
نتساءل إلى متى سيظل النظام السعودي متماديا  في سياساته الإنتحارية مستخفا  بالأخمَّة مبددا  لطاقاتها الإقتصادية  كما

 زي الدنيا وعذاب الآخرة؟فيما لا يعود عليه إلا بخ
 

 {وَمَنْ لمَْ يَجْعَلِ اللَّهخ لَهخ نخور ا فَمَا لَهخ مِنْ نخورٍ }
 / أسامة بن محمد بن لادن عنهم

 هـ 13/2/1415: التاريخ
 م 11/7/1994: الموافق
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 (5)رقم بيان 
 من بيانات هيئة النصيحة والإصلاح

 "علماء القرآن في مواجهة الطغيان"
 الرحمن الرحيمبسم الله 

 
ا الحمد لله الذي رفع منزلة أهل العلم الصادعين بالحق وأثنى على } الَّذِينَ يخـبـَلِّغخونَ رسَِالَاتِ اللَّهِ وَيَخْشَوْنهَخ وَلَا يَخْشَوْنَ أَحَد 

م إلى إمام جائر فأمره سيد الشهداء حمزة بن عبد المطلب ورجل قا{، وفلى الله وسلم على نبينا محخَمَّد القائل: "إِلاَّ اللَّهَ 
 " ]أخرجه الحاكم وهو حَسَن[ونهاه فقتله

 
تلك المواقف العظيمة التي فَدعََ  –داخل الجزيرة العربية وخارجها  –أم ا بعد ... فإن مما أثلج الصدر وشرح النفوس 

الأخمَّة ، وذلك بالخطب الجماهيرية فيها علماء الأخمَّة ودعاتها الصادقون بالحق، قياما  بواجب البلاغ، وغيرة  على مصالح 
ليس في أرض الجزيرة العربية فحسب بل في العالم  –بتوفيق الله  –والبيانات والأشرطة التي كختِبَ لها الانتشار الواسع 

الإسلامي كله، كاشفين بذلك مواقف النظام السعودي الحاكم الذي حاول مع بطانته تلبيس الحقائق، وتغييب وعي 
 كل ما أوتي من قوة الدجل وخداع الإعلام، ليبرر مواقفه السافرة ضد الإسلام ودعاته الموالية للكفر ورعاته .الأخمَّة ب

 
لقد رفعت مواقف هملاء العلماء والدعاة رأس الأخمَّة شامخا  في مواجهة استبداد الحكام وظلم النظام، فبالإضافة إلى 

من حق في مذكرة النصيحة وغيرها، وقفوا أخيرا  موقفا  عظيما  هو مواقفهم السابقة في حرب الخليج، وما فدعوا به 
الآخر من قضية اليمن حيث أماطوا اللثام عن الحقيقة التي حاول النظام قلبها، ليسوغ وقوفه المفضوح إلى جانب 

 .4المرتدين الشيوعيين، الشيء الذي أوضحناه في بياننا رقم 
 

من بعد جماهيري عميق وتأييد شعبي واسع لتمكد حقائق جديرة بالإشادة إن هذا المواقف الشجاعة وما تَقق لها 
والتقدير فهي ستعلن إفلاس كل الأساليب التي مارسها النظام ضد هذه النخبة من أبناء الأخمَّة، تشويها  لهم بتلفيق 

 م وانتهاك حقوقهم.أقاويل الافتراء وأحاديث الإفك ضدهم ، وتضييقا  عليهم بفصلهم من وظائفهم ومصادرة حرياته
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من يقف مواقف تذكر بمواقف علماء  –بفضل الله  –كما تمكد هذه المواقف الصادقة أنه لازال بين علماء الأخمَّة 
السَلَف من أنظمة الظلم وحكام الفساد، كمواقف الإمام مالك والإمام أحمد وبعدهم شيخ الإسلام ابن تيمية والدر بن 

 م من الذين حفظ الله بمواقفهم تلك دين الأخمَّة وعقيدتها.عبد السلام رحمهم الله وغيره
 

وتثبت هذه المواقف، وتَـبـَني  الأخمَّة لها أيضا  عمق واتساع التغيير الإفلاحي الذي تشهده البلاد، وأن أفحاب هذه 
انوا عند حسن ظنها المواقف هم قادة التغيير والإفلاح الذين هيأتهم الأخمَّة لذلك وعلقت عليهم الآمال بعد الله، فك

 بهم .
 

أن الخلاف مع النظام الحاكم ليس  –بالتفافها حول هذه النخبة من علمائها ودعاتها  –ومن جهةٍ أخرى أثبتت الأخمَّة 
خلافا  عابرا  بينه وبين النخبة معزولة عن مجتمعها، بل هو خلاف أعمق وأشمل، موضوعه العقيدة والشريعة، وأطرافه 

جهة ومن جهة أخرى الأمة يتصدرها أهل العلم ودعاة الإفلاح من التجار وشيوخ القبائل ورجال  النظام وبطانته من
 الجيش والحرس والأمن والمثقفين والأعيان وباقي فئات الشعب.

 
ولئن كانت هذه النخبة هي التي تتصدر الصفوف اليوم، فذلك لثقة الأخمَّة في فدقهم وكفاءتهم ، وثقتهم في الأخمَّة التي 
لن تخذلهم ولن تسلمهم مهما كلف الثمن ولا نزكي على الله أحدا . كما أنه برجوع الأخمَّة إلى هملاء وفدورها عن 
فتاواهم تكون الفتاوى الشرعية في البلاد قد تَررت من رق التبعية للنظام الحاكم وخرجت من سلطانه وهيمنته بعد أن 

 خرج عن أحكام الله وشريعته.
 

إلا أن نشيد بهذه المواقف العظيمة التي أَكَّدَ بها أفحابها استعلاء أهل الحق على تجبر الباطل،  إنه لا يسعنا هنا
واستهانتهم ببأس الطغاة، ممثرينَ ما عند الرحمن على ما عند السلطان، متحد ين الباطل وعدته بإماانٍ لا يجزع وعقيدةٍ 

اَ تَـقْضِي قاَلخوا لَنْ نخـمْثرَِكَ عَلَ لا تفزع فادعين في وجهه: } ىَٰ مَا جَاءَناَ مِنَ الْبـَيـِّنَاتِ وَالَّذِي فَطَرَناَ فاَقْضِ مَا أنَْتَ قاَضٍ إِنمَّ
نْـيَا ذِهِ الْحيََاةَ الدُّ  {هََٰ

 
وما يضير هملاء بعد ذلك؟ فليمض الباطل في وعيده وتهديده فهذه الأساليب الطاغوتية المستهلكة أثبتت فشلها في كل 

 ان والطغيان.معركة تدور بين الإما
 

علماءنا الأجلاء ودعاتنا الفضلاء، لقد سلكتم بهذه المواقف الطريق الصحيح الذي سلكته الرسل عليهم الصلاة 
والسلام من قبل وانتهجه الصالحون من بعد، فسيروا على بركة الله وتعس عبد الدينار، وتعس من باع دينه بدنيا 

 السلطان.
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وحبستهم الأعذار، « الرخخَص»ن على كل مخالف، وتدعون أولئك الذين قعدت بهم إنكم بانتهاجكم هذا الطريق تردو 

والذين اكتفوا بمعرفة الحق دون بيانه، وكل من في قلبه مثقال ذرة من الحمية لله والغيرة للأخمَّة أن يلتحقوا بمسيرة التغيير 
د ذلك سيعلم الذين ظلموا أي منقلب والإفلاح منافرة للحق ودعاته، وتضحية في سبيل الدين والتمكين له، وعن

 ينقلبون.
 

 عنهم / أسامة بن محمد بن لادن
 هـ 11/2/1415التاريخ: 
 م 8/1994/ 19الموافق: 
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 (6)رقم بيان 
 من بيانات هيئة النصيحة والإصلاح

 "علمائهوالسعودية تسُفر عن محاربتها للإسلام "

 

السعودية ممخر ا، وتزامنا مع الحملة اليهودية الشاملة لاستذلال دول كرد فعل لتعليمات الوفد الأمريكي الذي زار 
المنطقة والشعوب الإسلامية والإستسلام لأعداء الأمة، وتوافق ا مع بدء الجهر بالعلاقات الودية للملكة مع الكيان 

تها المباركة، وتمشيا  مع الصهيوني المتكررة في توجيه ضربات إجهاض للصحوة الإسلامية ورموزها القيادية لعرقلة مسير 
سياسة الملك فهد في الصد عن سبيل الله تقوم المباحث هذه الأيام بالقبض على العلماء والدعاة البارزين كان من 
أشدها تطاولا  اعتقال الشيخ سلمان العودة واستدعاء الشيخ سفر الحوالي، هذين الشيخين الجليلين اللذين طالما عخرفوا 

 يرة على الدين والصدع بالحق والحرص على مصالح الأمة والدفاع عن حقوق الشعب.بحلقات العلم والغ
 

 ونحن في هيئة النصيحة والإفلاح إذ نستنكر وبشدة هذه الجرماة الخبيثة نرى أن لها دلالات عديدة منها:
 
إعلان حكومة المملكة للحرب السافرة على الإسلام وأهله، متمثلة في مهاجمتها للدعاة وكبح جماح الدعوة  .1

وبهذه تأكد أن حكومة المملكة لاتختلف عن الحكومات  صلى الله عليه وسلمومنع التبليغ لدين الله، وهو محادة لله ولكتابه وسنة رسوله 
 العلمانية التي تجاهر بمحاربتها للإسلام.

ية تنفيذ لمخطط شامل ومتدرج من العصابة الحاكمة لسحق الصحوة الإسلامية وقياداتها العلمية هذا ينذر ببدا .2
يخريِدخونَ أَن يخطْفِمخواْ نخورَ الل هِ بأِفَـْوَاهِهِمْ وَيأَْبَّ والشعبية تباعا  وفق مكرٍ وكيدٍ وحقدٍ دفين، ويتوهمون أن ذلك باستطاعتهم }

 {.وَلَوْ كَرهَِ الْكَافِرخونَ  الل هخ إِلاَّ أَن يختِمَّ نخورهَخ 
هو دليل إفلاس النظام السعودي في التعامل مع الدعاة الصادعين بالحق، خافة بعد اطمئنان الحكومة إلى  .3

سكوت بعض الأفوات التي يجب عليها شرعا  أن تستنكر بل وتنهى عن أمثال هذه التطاولات على الشرع وعلمائه 
 ودعاته.

عصابته إلى توجيهات المباحث المأجورة والمستقدمة من خارج الجزيرة والتي سبق هو ممشر على خضوع الملك و  .4
 وأن تمرست على سفك دماء الدعاة وسحق المظلومين والأبرياء.

وهو أخيرا  انسياقٌ جلي وراء مخططات الأعداء من اليهود والنصارى وغيرهم بتنفيذ ممامراتهم على الإسلام  .5
 ى أهل الإماان وذلك هو الضلال والخسران المبين.والمسلمين وهذا ولاء للكفار عل
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 نوجه نداءاتنا الآتية:« هيئة النصيحة والإفلاح»فإننا في  وبهذا

 
علماءنا الأجلاء ودعاتنا الفضلاء: إنه لا يخفى على أمثالكم أن ما تتعرضون له من محن وابتلاءات في سبيل  .1

الصادقين من قبَلكم، فعليكم بالصبر والثبات واعلموا أن النصر مع نصرة هذا الدين هو طريق الرسل والعلماء والدعاة 
لخوَنَّكخ الصبر وتذكروا قوله جل وعلا: } لخوَ أَخْبَاركَخمْ  مْ وَلنََبـْ  {.حَتىََّٰ نَـعْلَمَ الْمخجَاهِدِينَ مِنكخمْ وَالصَّابِريِنَ وَنَـبـْ

الدين الحنيف وأن تَرفوا كل الحرص على شعبنا المسلم وشبابنا الواعي: نوفيكم بأن تظلوا ملتزمين بضوابط  .2
العمل بتوجيهات علمائنا الصادعين بالحق، وأن تلتزموا بالسمع والطاعة لهم على أكمل وجه، وأن لا تستفزكم 
التصرفات الماكرة ومكائد الطغمة الحاكمة إلى اتخاذ قراراتٍ أو الإقدام على خطواتٍ باجتهاداتٍ ليست نابعة  من 

 {.وَلَا يَسْتَخِفَّنَّكَ الَّذِينَ لَا يخوقِنخونَ ة }القيادات الشرعي
العلماء الذين تمكن السلطان من تغييب الحقائق عنهم أو الذين أثروا السكوت متعمدين أو متأولين: نذكركم  .3

ذبوا جميعا  بأن الله سائلكم عن أمانة العلم وبيان الحق وأن عليكم أن تقفوا مع إخوانكم من العلماء المجاهدين وأن ت
" متفق عليه. وإلا فإن ذلك خيانةٌ للأمانة، ولا يخذله ولا يخسلمه يظلمهالمسلم أخو المسلم لا : "صلى الله عليه وسلمعنهم إمتثالا  لقوله 

 .ويوم القيامة خزيٌّ وندامة
طاعة المسلمين في أجهزة الدولة: نحيي الغالبية العظمى المتعاطفة مع العلماء ونخذكَِّرخ الذين زلََّت بهم القدم أنه لا  .4

لمخلوقٍ في معصية الخالق وأنه يَحرخم عليكم الاستجابة لأوامر من فوقكم باعتقال العلماء أو مهاجمة الدعاة، فإنكم 
خَطاَياَهخمْ  كَفَرخوا للَِّذِينَ آمَنخوا اتَّبِعخوا سَبِيلَنَا وَلْنَحْمِلْ خَطاَياَكخمْ وَمَا هخمْ بحَامِلِيَن مِنْ   الَّذِينَ وَقاَلَ حينئذ شركان في الإثم }
{ واعلموا أن هذا فد عن سبيل الله وأن الاعتداء على دماء المسلمين الإكراه فيه غير معتبر مِنْ شَيْءٍ إِنّـَهخمْ لَكَاذِبخونَ 

" إن دماءكم وأموالكم وأعراضكم عليكم حرامفي حجة الوداع أذ يود ع أمته موفي ا إياهم " صلى الله عليه وسلمخطبته  ذكرواشرعا  وت
" رواه مسلم. واعلموا أن الصبح لقريب كل المسلم على المسلم؛ حرام دمه وماله وعرضه: "صلى الله عليه وسلم ]متفقٌ عليه[ وقال

 من اتعظَّ بغيره. دوسيفر  المجرمون كما فرَّ شاه إيران وعلي البيض من قبل، والسعي
فهو  الحكومة السعودية وعلى رأسها الملك فهد: إن شعب الجزيرة شعب أبيٌّ تربّ  على حب العلماء وتقديرهم، .5

حارسٌ لورثة الأنبياء وقد عاهد الله على الاستمرار في حبهم ونصرتهم والدفاع عنهم. فإن أبيتخم إلا ومعاداة أولياء الله 
" ]رواه البخاري[. وتعالى قال: من عادى لي وليا  فقد آذنته بالحرب تباركأن الله : "صلى الله عليه وسلمفأبشروا بحربٍ من الله لقوله 

{ فإن أمَْ حَسِبَ الَّذِينَ في قخـلخوبِهِمْ مَرَضٌ أَنْ لَنْ يخخْرجَِ اللَّهخ أَضْغَانَـهخمْ دادون إلا فضيحة }وأنكم بمثل هذه الأحداث لا تز 
بالإسلام إلا وأزالته ولا تدع قناع ا مزيفا  إلا وكشفته، وأن  تظاهرهذه المهاجمات السافرة والتصرفات الطائفة لا تترك أي 

بكم على الإسلام وأهله فار من أقصاه إلى أقصاه وستكونون بهذا مسمولين أمام ولاءكم للأعداء قد بلغ منتهاه وحر 
 الله ثم أمام شعبكم عما سيترتب على ذلك من أحداث وأمور.
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اللَّهَ مخخْلِفَ وَعْدِهِ رخسخلَهخ إِنَّ اللَّهَ فَلَا تََْسَبَنَّ *  وَقَدْ مَكَرخوا مَكْرَهخمْ وَعِندَ اللَّهِ مَكْرخهخمْ وَإِن كَانَ مَكْرخهخمْ لتِـَزخولَ مِنْهخ الْجبَِالخ }
 {عَزيِزٌ ذخو انتِقَامٍ 

 
 / أسامة بن محمد بن لادن عنهم

 هـ 8/4/1415: التاريخ
 م 13/9/1994: الموافق
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 (7)رقم بيان 
 من بيانات هيئة النصيحة والإصلاح

 "رسالة عاجلة إلى رجل الأمن"
 بسم الله الرحمن الرحيم

 
مضاجعنا وأرق ليلنا ذاك المصاب الأليم والجرم الأثيم إذ أودع النظام السعودي كوكبة من خيار الأخمَّة من إنه قض  

علمائها المجاهدين ودعاتها العالمين في غيابات السجون ضمن حملته المسعورة لضرب الصحوة الإسلامية ورموزها العلمية 
م نفرا  من المسلمين من شعبنا المظلوم وجعلهم عصاة غليظة يضرب والشعبية وانه لمن المخجل والممسف حقا  أنه استخد

بها كل فوت حق ويخمد بها كل كلمة فدق نادى بها رواد الأمة من العلماء والدعاة مما أوجب علينا شرعا  تبيان الحق 
ا يأتي وهم بإذن لأؤلئك المسلمين الذي فاروا أعوانا  للظالمين وهم لا يشعرون فلعلهم يتوبون عما مضى ويكفون عم

 الله لذلك فاعلون.
 

إخواننا المسلمين في جهاز الأمن وفقكم الله جميعا  لما يرضيه وجنبكم معافيه اعلموا أنكم قد اعددتم للدفاع عن 
مصالح شعبكم ورعاية حقوقه وانكم وكلاء عنه في هذا الأمر العظيم فأنتم حراسه الساهرون والعاكفون على فيانة دينه 

راده وممتلكاته هذه هي مكانتكم المشرفة العظيمة التي يريد حكامكم اليوم أن ينزعوها منكم ويردوكم إلى مرتبة وأرواح أف
رخيصة ذليلة لا يرضاها من أعزه الله بالإسلام واكرمه بالعبودية له يريدون أن يحولوكم إلى عبيد كأنهم اشتروكم بحر  مالهم 

ور العلماء ومتاريس يوقفون بها إنتشار الدعوة الإسلامية وأنتم بهذا إنما يريدون أن يجعلوكم رماحا يطعنون بها فد
 تهدمون فرح دينكم وتطعنون أنفسكم واخوانكم وأبناء عمومتكم بل علمائكم وخياركم.

 
ئل فأيَّ ذنب اقترفه هملاء العلماء الأخيار؟ هل اختلسوا أموال الدولة ووزعوها على أخسَرهِِم؟ أم اغتصبوا أراضي القبا

ومنحوها لأقربائهم؟ أم احتكروا التجارة بكل أفنافها بينهم وأوفدوها بوجه غيرهم؟ أم بنوا القصور من دمائكم 
وأموالكم وسكنوها في خير بقاع الأرض من بلادكم؟ أم بددوا الأموال وخيرات البلاد على شهواتهم حتى أفبحت 

ع مرافق الحياة ؟ أم حاربوا الله فملئوا أرض الجزيرة ببنوك الربا مخاطر الحاجة والفقر تدق الأبواب وتدنت الخدمات في جمي
أم هل نشر العلماء الفساد في ديار الحرمين وأضاعوا الدنيا والدين؟ أم استحلوا أموال الشعب واستعبدوه حتى أمسوا 

ن والأذى وأسموه هبات ظانين أنهم مالكون الأرض والمال والرقاب وكلما أد وا معشار ماعليهم من الواجبات شفعوه بالم
ومكرمات؟ أم خططوا لبقاء الجيش ضعيفا  واستخفوا به وبقدراته ثم أهانوه بالاستنجاد بالأعداء حماية لعروشهم؟ أم 
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سخروا أجهزة الإعلام لتكون أبواق نفاق وخداع وتضليل لا هم لها سوى التمجيد والاشاده بالدعاوى الكاذبة ان 
بضربهم واعتقالهم لتصدوهم عن تبليغ دين الله هم الذين أنكروا جميع تلك المخالفات أؤلئك العلماء الذين تممرون 

والموبقات وطالبوا بتحكيم شرع الله كله ودعوا إلى انقاذ البلاد من التدهور السياسي والعسكري والاقتصادي والأمني 
 «.مذكرة النصيحة»والصحي... إلخ كما في 

 
الدجالين من آل سعود يسوقونكم إلى غضب الله وعقابه فتبوؤا بخزي الدنيا وعذاب الآخرة أفيقوا يا إخواننا ولا تدعوا 

وهذا كتاب الله شاهدٌ على عقابه من وقف مع الظالم ينصره حتى أتى أمر الله فأخذ الظالم وجنوده فزهق الباطل 
اَ كَانخوا خَاطِئِينَ إِنَّ وانتصر الحق وأهله أوَ تذكرون ما فعل الله بفرعون وكيف أخذه وجنوده؟ } { فِرْعَوْنَ وَهَامَانَ وَ جخنخودَهمخ

 {.فأََخَذْناَهخ وَجخنخودَهخ فَـنَبَذْناَهخمْ في الْيَمِّ فاَنْظخرْ كَيْفَ كَانَ عَاقِبَةخ الظَّالِمِينَ }
 

إنه يحرم حرمة  أوَ ترضون أن يكون الكفار وأهل الفسق والفجور معززين مكرمين ويخكَبَّل علماؤنا في ظلمات السجون.
: صلى الله عليه وسلمعظيمة الوقوع في غيبة العلماء فهم ورثة الأنبياء فكيف بمن اعتدى عليهم أو أعان على ذلك وأين أنتم من حذيره 

" ]رواه مسلم[. فلا يقدمن أحدكم على مثل هذا الاعتداء ويقول أنا كل المسلم على المسلم؛ حرام دمه وماله وعرضه"
مة الخطر على قائلها تتنافى مع شهادة التوحيد فأنتم عباد لله ولستم عباد للحكم عبدٌ مأمور، تلك والله كلمة عظي

وأنتم عباد الله  اتكمالسعودي وأمر الله أكبر من أمر حكامكم وهذا إقراركم بقولكم "الله أكبر" التي تبدأون بها فلو 
 {.نَسْتَعِينإِيَّاكَ نَـعْبخد وَإِيَّاكَ الطائعون له والممتثلون لأوامره إذ تتلون }

 
يا أبناء شعبنا يا أهل النخوة والعزة يا مَن لم يحنِ جبهته إلا لله ان العلماء والدعاة والمصلحين وأتباعهم لا  إخواننا

يرونكم إلا اخوة وأحبابا للشعب وجنودا  أوفياء للأمة وغيورين على دين الإسلام وحماة لحقوق المسلمين وسيخيب ظن 
وعبيده ولتشهد الأخمَّة أنكم عبيدٌ لله وحده وليعرف الشعب أنكم أحبابه  خدامهوالواهم بأنكم النظام السعودي الجائر 

وحراسه وأنصاره وليستبشر العلماء والدعاة بأنكم قد عاهدتم الله أن تسلكوا طريق الجنة ولن تبيعوا دينكم وآخرتكم 
 بدنيا غيركم وأنكم عازمون على الآتي:

 
إِلاَّ مَنْ تاَبَ وَآمَنَ وَعَمِلَ عَمَلا  فَالحِ ا فأَخوْلئَِكَ يخـبَدِّلخ اللَّهخ سَيِّئَاتِهِمْ مغفرة الله القائل: }أن يتوب المسيء طمعا  في  .1

ا  {.حَسَنَاتٍ وكََانَ اللَّهخ غَفخور ا رَحِيم 
ومحاربة  أن لا تطيعوا الظالمين إذا أمروكم بالإعتداء على العلماء وشعبكم المسلم لأن هذا فد عن سبيل الله .2

 " ]متفق عليه[.لا طاعة لأحد في معصية الله: "صلى الله عليه وسلملدين الله ومعصية عظيمة لقوله 
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والذي نفسي بيده : "صلى الله عليه وسلمأن تَثوا بقية إخوانكم العاملين معكم على عدم الاستجابة لأوامر الظالمين لقوله  .3
" ]رواه ه فلا يستجاب لكملتأمرن بالمعروف ولتنهون عن المنكر أو ليوشكن الله أن يبعث عليكم عقابا ثم تدعون

 الترمذي[.
المسلم أخو المسلم لا يظلمه ولا : "صلى الله عليه وسلمأن لا تتأخروا عن نُّصرة شعبكم المسلم ورفع الظلم عنه وذلك لقوله  .4

 " ]متفق عليه[.يخذله ولا يسلمه
 {.ينَ ظلََمخوا فَـتَمَسَّكخمخ النَّارخ وَلَا تَـركَْنخوا إِلَى الَّذِ أن تبرؤوا من كل جرائم النظام وأن لا تركنوا إليه كما قال تعالى:  } .5
 

ندعوا جميع رجال الأمن أن يخكَفِّروا عما تسببوا فيه من اعتقال الشيوخ « هيئة النصيحة والإفلاح»فإننا في  وأخيرا  
ويسعون جاهدين لإطلاق سراحهم ونهيب بجميع أفراد شعبنا المسلم أن لا يهدأ لهم بال حتى يروا العلماء قد خرجوا 

 {.وَالتـَّقْوَى وَلا تَـعَاوَنخوا عَلَى الْأِثمِْ وَالْعخدْوَانِ  وَتَـعَاوَنخوا عَلَى الْبرِّ جون الظالمين }من س
  

 / أسامة بن محمد بن لادن عنهم
 هـ 11/4/1415: التاريخ
 م 16/9/1994: الموافق
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 (8)رقم بيان 
 من بيانات هيئة النصيحة والإصلاح

  "القوات المسلحةبرقيةٌ هامةّ إلى إخواننا في "
  

 .الإسلام وحراس الدين والعقيدة إخوة النصيح
 

يا خَلَفَ أولئك السَلَف الذين حملوا نور الهداية ونشروه على العالمين، يا أحفاد سعد بن أبي وقاص والمثنى بن حارثة 
هم الأخمَّة ليوم كريه وسداد الشيباني والقعقاع بن عمرو التميمي ومن جاهدَ معهم من الصحابة الأخيار، يا رجالا  تدخر 

 ثغر.
 

غدر الصائلين على العِرض والدين، ها قد رأيتم جهارا  كيف كش ر النظام  –بإذن الله  –يا حماة تدرأ بهم الأخمَّة 
السعودي عن أنيابه وأبان عن نفاقه وعمالته وانفضح ما كان مستترا  من عدائه للإسلام والدعوة والدعاة فأودع خيرة 

مَّة غياهب السجون وأهانهم شر إهانة وما زالت حملته مستعرة تأكل الأخضر واليابس محاولا  إجهاض علماء الأخ 
الصحوة وتجفيف منابعها والعودة بها إلى الوراء سنين وإنها والله لممامرةٌ كبرى يتولى كبرها النظام إظهارا  لولائه لأعداء 

ة ولكن الأمل بالله ثم بكم أن يخرج من بين أظهركم معتصم محنتنا الذي الإسلام والمسلمين ولا معتصم لها في أفق المعانا
 لا ريب قادم بإذن الله فكونوا لها ذلك الأمل.

 
 لقد انكشفت عورة هذا النظام وبان خداعه وظهر عدائه للدين والأخمَّة:

 
  درجات الذلة أليس هو النظام الذي استجلب نساء جيوش النصارى للدفاع عنه واضعا  الجيش في أقصى

 والمهانة والإحباط؟
  أليس هو النظام الذي فتح البلاد بطولها وعرضها فامتلأت بقواعد جيوش أمريكا التي هيهات أن يقترب منها

أخمَّته وهو على فراش الموت  صلى الله عليه وسلمأحد من ضباط الجيش مهما عَلَت رتبته مخالفا  بذلك للوفية التي أوفى بها الرسول 
 [.اري" ]رواه البخين من جزيرة العربأخرجوا المشركحيث قال: "
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  أليس هو النظام الذي لم تهزه نخوة الإسلام ولا مروؤة العرب عندما جعل الجيش المسلم مشاركا  كغطاء لاحتلال
 جيش أمريكا للصومال؟

  أليس هو النظام الذي سخر امكانات الجيش والبلاد لنصرة شراذم الشيوعيين المحادين لله ولرسوله في اليمن
لَا تجَِدخ قَـوْم ا يخـمْمِنخونَ باِللَّهِ وَالْيـَوْمِ تجاهلا  فتوى العلماء الصادقين ومعرضا  عن مشورة قادة الجيش والله تعالى يقول: }م

 {؟اللَّهَ وَرَسخولَهخ  حَادَّ الآخِرِ يخـوَادُّونَ مَنْ 
  مقارنة عابرة بين الجزيرة والكيان أليس هو النظام الذي سعى حثيثا  وما زال لإبقاء الجيش ضعيفا  فنظرة واحدة و

 الصهيوني الغافب لفلسطين تنبئك عن ذلك أوضح نبأ:
 

فمساحة الجزيرة أكبر من مساحة فلسطين المحتلة بأكثر من أربعين ضعفا  وهذا يتطلب جيشا  كبيرا  للدفاع  عن هذه 
ن الصهيوني مع الفرق الهائل في مستوى الرقعة الشاسعة ولكننا نجد أن عدد جيش الجزيرة لا يصل إلى عخشر جيش الكيا

 التسليح.
 

هذا في الوقت الذي تصل فيه ميزانية الجيش في المملكة إلى أرقام هائلة لا تصل إليها جيوش المنطقة قاطبة فأين تذهب 
 هذه الأموال؟ لعلَّ الجواب يتضح عندما نعلم أن دَخل الأمير سلطان، وزير الدفاع من عمولات ففقات السلاح قد

الذي يوقف فيه النظام مخصصات وبدلات أفراد القوات المسلحة  وقتبَـلَغَ في سنةٍ واحدة خمسة مليار دولار في ال
 بسبب التدهور الاقتصادي الحاد الذي سيذوق وباله أبناء الشعب دون المساس بمخصصات كبار الأسرة الحاكمة.

 
مام أطماع اليهود المعلنة والمكتوبة على أبواب )الكنيست( فلنسأل النظام إذا : ماذا أعدَّ للدفاع عن تبوك وخيبر أ

 والمطبوعة على عملتهم الجديدة، ولماذا ماانع تدريب الشعب للاستعداد للخطر القادم؟
 
  وأخيرا ؛ أليس هو النظام الذي احتقر وتجاهل مشاعر الشعب والقوات المسلحة بإعتقال علمائه الصادقين وقادته

: صلى الله عليه وسلمالمفكرين بكل لمم ووقاحة وإهانة لتلك المشاعر كاشفا  عن عدائه وحربه لله ورسوله وفالح المممنين؛ قال رسول الله 
 " ]رواه البخاري[.قد آذنته بالحربأن الله تبارك وتعالى قال: من عادى لي وليا  ف"

  
بان إذا  واتضح لكل ذي عينين أن النظام قد سقطت شرعيته بسبب موالاته ونصرته لأعداء الدين واعتدائه على  فقد

مشاعر المسلمين في الوقت الذي أجمع على قرب نهايته وانهياره الخبراء بأحوال الأمم وحقائق التاريخ فغدا سقوط النظام 
 مسألة وقت فحسب.
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الأخمَّة للدفاع عن مهبط الوحي لئلا يدنسه الكَفَرةَ ويرقبهم أبنائها لنُّصرة الحق في فلسطين الرجال الذين تنتظرهم  أيُّها
 من أيدي اليهود المجرمين. صلى الله عليه وسلموتَرير مسرى رسول الله الأمين 

 
ة يا من تتزاحم مناكبكم في الصفوف الأولى عبادة  لربكم العظيم واتباعا  لسخنَّ  صلى الله عليه وسلمالغيارى على دين نبينا محمد  أيُّها

 .صلى الله عليه وسلمرسوله الكريم 
 

مْمِنِينَ الرجال الأفذاذ: نذكركم } أيُّها
خ
فَعخ الم اة العقيدة والدين وبلاد المسلمين. ونعيذكم بالله فإَِنَّ الذِّكْرَى تَـنـْ { أنكم حمخ

لْ مخمْمِن ا وَمَنْ يَـقْتخ ونربأ بكم أن يدفع بكم النظام لقهر وقتل علمائكم وآبائكم وإخوانكم وأبنائكم وقد قال الله تعالى: }
امختـَعَ  ا فِيهَا وَغَضِبَ اللَّهخ عَلَيْهِ وَلَعَنَهخ وَأَعَدَّ لَهخ عَذَاب ا عَظِيم ا مِّد  لزوال الدنيا أهون على : "صلى الله عليه وسلم{ وقوله فَجَزاَؤخهخ جَهَنَّمخ خَالِد 

 " ]فحيح الجامع[.الله من قتل رجل مسلم
 
 ض والَجبري قادمٌ لا محالة، فكونوا من الممهدين لها.بالخلافة الراشدة بعد الملك العضو  صلى الله عليه وسلموعد رسول الله  إن
 

 {وَمَنْ يَـتـَوَلَّ اللَّهَ وَرَسخولَهخ وَالَّذِينَ آمَنخوا فإَِنَّ حِزْبَ اللَّهِ هخمخ الْغَالبِخونَ }
 

 / أسامة بن محمد بن لادن عنهم
 هـ 1415/4/14: التاريخ
 م 1994/9/19: الموافق
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 (9)رقم بيان 
 النصيحة والإصلاحمن بيانات هيئة 

 "لا تعطوا الدنية في دينكم"
  بسم الله الرحمن الرحيم

 
يا شباب الإسلام في مهبط الوحي، ها قد حلَّ زمان الجد والعمل، وارتَل زمن الفتور والتراخي، فخذوا للأمر أخهبته 

كلمة التوحيد يتخبط وقد أقدم وتعاهدوا أنفسكم بالعزماة والتوكل على الله تعالى، فها هو النظام الذي ارتكب نواقض  
على حماقته العظمى وارتكب خطأه التاريخيَّ القاتل حين دفع بجند وأعوانه في مواجهة الدعوة والدعاة، فغدا كالساعي 
لحتفه بظلمه، وإنها والله بداية رحلة النصر والتمكين، فهي سخن ة الله تعالى إذا أراد إظهار دينه كما قال شيخ الإسلام ابن 

(: "ومن سخن ة الله أنه إذا أراد إظهار دينه أقام من يعارضه فيحق الحق بكلماته 57/  28)جـ   –رحمه الله  –ية تيم
 ويقذف بالحق على الباطل فيدمغه فإذا هو زاهق."

 
الحق ويزهق فيا أبناء الجزيرة الأماجد: ها قد احتدم الصراع بين الحق والباطل، وسخن ة الله تعالى لا تَـتَخَلَّف، فسينتصر 

الباطل لا محالة بإذن الله، وما علينا إلا أن نتدبر سخنن الله في التغيير والتمكين، ومن أهم السخنن؛ سخن ة الابتلاء 
والتمحيص. وهذا الابتلاء الذي ظاهره الشد ة هو في حقيقته نعمة؛ لأنه يظهر من خلاله الصادق من الكاذب 

ركَخوا أَن يَـقخولخوا آمَنَّا وَهخمْ لَا يخـفْتـَنخونَ *  الم}: -عز وجل-والخبيث من الطيب قال الله  وَلَقَدْ فَـتـَنَّا *  إأَحَسِبَ النَّاسخ أَن يخـتـْ
بها مَن  { فهي إذا  سخن ة الله التي لا مَحيدَ عنها و قد ابختليالَّذِينَ مِن قَـبْلِهِمْ فَـلَيـَعْلَمَنَّ اللَّهخ الَّذِينَ فَدَقخوا وَليَـَعْلَمَنَّ الْكَاذِبِينَ 

قبلنا وسخئِلَ الإمام الشافعي: "أخيٌر للمرء أن مَاكََّن أو يخبتلى؟" قال: "لن مَاكََّن حتى يبتلى." فإن كان الأمر كذلك فلا 
محيص إذا  عن الصبر، فالثبات، الثبات، فما النصر إلا فبر ساعة، يحل من بعده التمكين بإذن الله، وها هم الكفار 

 أحوجنا للصبر على الحق الذي به ندين. يصبرون على باطلهم فما
 

إن المعركة القائمة بين النظام العميل من جهة والشعب والعلماء من جهةٍ أخرى، ليست خطأ عابرا  غير محسوب بل هو 
جزء من مخطط كبير ينفذه النظام لأسياده لاستئصال جذور الإسلام في أعماق هذا الشعب، فهو لن يسمح لحامل 

يزهق باطله ولو كان حامل الحق من كان، فلا تخعطوا الدنية في دينكم لأجل دنيا وعيشٍ رخيص فهي  الحق والهدى أن
سخن ة الله في ابتلاء من طلب الجنة فالتزموا بأمر الله، واجهروا بالحق وافدعوا به، وجاهدوا باللسان في بيان بطلان النظام 

 ا من دونه هو الباطل الزاهق.حتى يفهم كل الناس حقيقة منهج دينكم وأنه الحق و أنم
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وثاني هذه السخنن هي سخن ة النصر والتمكين، ولا بخدَّ أن نعلم أن للنصر والتمكين سخننٌ وضعها الله، بها يأتي النصر وعلى 
يان أشمل ب صلى الله عليه وسلمطريقها يحلُّ التمكين وليس عن غيرها، وقد عَلَّمنا الله هذه السخنن في كتابه واضحة  جلية، وبَـيَّنها رسوله 

ابي أحدا  لم  يأتِ البيوت من أبوابها. فالسخنن لا تَخ
 
أيُّها الشعب المسلم المتفجر غضبا  على حكام آل سعود والمحترق نُّصرة  لعلماء الأخمَّة الأخسارى، بارك الله في غضبتكم  فيا

وا على سخننِ النصر  للحق، ألا فصبوا هذه الغضبة في قنوات سخننِ التمكين حتى تمتي أكلها ولو بعد حين، وافبر 
الهدف الذي تنشدوه، وأن أهل الحق لن يتراجعوا عن دينهم ولن يقفوا  سبيلكصبركم على سخننِ الابتلاء، فكلاهما ب

 مكتوفي الأيدي أمام هذه التصرفات المعادية للإسلام، وأن أرخص ما يقدموه أرواحهم وإن غدا  لناظره قريب .
 

 الشعب المسلم : أيُّها
 
 وعاهدوا الله تعالى وتعاهدوا بينكم على نُّصرة الدين والحق والصبر على -عز وجل-تكم خالصة  لله جددوا ني ،

بُّونَ ذلك وتوافوا فيما بينكم على البذل والعطاء والتضحية: }  {.لَنْ تَـنَالخوا الْبرَّ حَتىََّٰ تخـنْفِقخوا ممَّا تَخِ
 التي تضر بمصالح المجموعة. ضرورة الانضباط وترك التصرفات والانفعالات الفردية 
  بَـيِّنوا حقيقة الصراع مع النظام لكل من تعرفون، وأن حقيقة الصراع يتمحور حول مقتضيات لا إله إلا الله–  

فإن ذلك واجب الدعاة لإظهار الحق، فتحركوا بذلك واكتشفوا حقيقة فساد النظام  – 2كما قد أشرنا في بياننا رقم 
 نواقض كلمة التوحيد لا إله إلا الله.ومخالفته للشرع وارتكابه 

  استمروا في سعيكم بمطالبتكم بالإفراج عن الشيوخ المعتقلين وإعادتهم إلى منابرهم، ولكن لنعلم أن هذا ليس
 غاية بذاته، ولنمضي في مسيرتنا بإذن الله آخذين بشمولية الإسلام حتى تكون كلمة الله هي العليا .

 
 { مْرهِِ وَلَكِنَّ أَكْثَـرَ النَّاسِ لَا يَـعْلَمخونَ وَالل هخ غَالِبٌ عَلَى أَ }

 
 / أسامة بن محمد بن لادن عنهم

 هـ 11/4/1415: التاريخ
 م 16/9/1994: الموافق
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 (10)رقم بيان 

 من بيانات هيئة النصيحة والإصلاح

 "المجلس الأعلى للضرار!!"
 بسم الله الرحمن الرحيم

 
 الله وبعد... الحمد لله والصلاة والسلام على رسول

 
فيعد قيام النظام السعودي خلال الأسابيع الماضية بحملةٍ مسعورة استهدفت ضرب وتشويه الدعوة واعتقال وسجن 
الدعاة والمشائخ، وبعد أن فشل النظام في الحصول على مبتغاه من تأييد كثير من كبار العلماء ممن وقف مع المشائخ 

كل ما في البلاد حتى إسلام أهلها واعتباره كل ذلك ملكا  « سَعْوَدة»منه على  ورفض الانجرار وراء النظام، وتأكيدا  
خافا  للأسرة الحاكمة تتصرف فيه كما تريد، وإمعانا  منه في التدليس على الناس والتلبيس على الأخمَّة، من أجل ذلك  

الإسلامية ليتظاهر أمام الناس  كله قام النظام السعودي ممخرا  بتشكيل مجلس ضرار يسمى بالمجلس الأعلى للشمون
 بحرفه على نشر الدعوة وحماية العقيدة.

 
والأمر المستغرب هنا ليس هو إقدام النظام على تصرف من هذا القبيل يخادع به الله والذين آمنوا فهذه أساليب مألوفة 

 للإسلام والتآمر على دعاته.معروفة تقوم بها الأنظمة الطاغوتية في كل آن لتلميع وجوهها المسودة من كثرة الكيد 
 

لكن المثير هو الطريقة المستخدمة في إخراج هذه المسرحية الهزيلة التي لا تنطلي على أحد، فأعضاء المجالس ومهامه 
الموكلة إليه وتوقيت وملابسات تشكيله، كلها أمور تدل على مدى الارتباك الذي يحكم تصرفات النظام في حربه 

دعاته الحقيقيين، حيث أعماه حقده على الإسلام حتى عن إتقان ألاعيبه هذه إلى الحد الأدنى المكشوفة ضد الإسلام و 
الذي ماكن له به أن يلبس على بعض الناس على الأقل، فإذا كان لا بخدَّ من الكيد للإسلام ومضارة دعاته فهنالك 

 طرق أكثر ذكاء  وحنكة من هذه الطريقة المكشوفة والأسلوب الفج.
 

عة تكوين هذا المجلس لا تدع مجالا  للشك في المقصود من ورائه والهدف من إنشائه، فوجود الأمير سلطان وزير إن طبي
دفاع النظام الأمير نايف وزير داخليته وأمير زبانيته على رأس هذا المجلس ينبئ عن مهمته الحقيقية الموكلة له فعلا ، وهي 

دين الملك وتهيئته، فتاريخ الرجلين الأسود المليء بالمكر بالإسلام والحقد  القضاء على الاسلام الحقيقي ودعوته وتدعيم
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على الدعاة والمشائخ لا تدعخ مجالا  للشك في هذه الحقيقة ، وإلا فكيف يصدق عاقل مدرك للحقيقة أن هذا الرهط 
 المفسد في الأرض من المحاربين لله ورسوله جيء بهم لخدمة الإسلام والمسلمين؟

 
ة الإسلام ودعاته في الجزيرة حاليا  جاءت إلا عن طريق هملاء وعلى أيديهم ؟ فكيف يكون الخصم حكما  وهل محن

 والجاني قاضيا  والسبع راعيا ؟
 

 فكيف إذا الرعاة لها ذئاب وراعي الشاة يحمي الذئب عنها
 

ويجمع فيها كل ما ماكن أن يستغل كما أن مهام المجلس وفلاحياته غير المحدودة التي جعلته ماسك في يده كل الخيوط 
في خدمة الإسلام والدعوة إليه تدل على عزم النظام على الحيلولة دون تكرار ما حصل في السابق من إفلات بعض 
هذه الوسائل من يده حيث استفادت منها الدعوة واستغلها الدعاة في خدمة الإسلام والمسلمين. وإذا علمنا ذلك 

فلاحيات هذا المجلس من تجاوز للجنة الخماسية ومفتي عام المملكة، حيث سلبت أهم  سهل علينا أن نفسر ما في
 فلاحياتهم واختصافاتهم وضمت إلى فلاحيات مجلس الضرار الجديد.

 
وكم جهة أخرى فإن إقدام النظام على تشكيل هذا المجلس على هذا النحو في ظل الأزمة الحالية يمكد إفراره على 

يد وطريق التأزيم وعدم استعداده للاستجابة إلى مساعي المصالحة التي كان سعى فيها الشيخ عبد السير في خطط التصع
العزيز بن باز وبعض المشائخ ورفضها النظام ، فالنظام أراد من هذا المجلس من لبن ما أراد قطع هذا الطريق على أية 

فلاحيات الشيخ عبد العزيز بن باز عقابا  له  محاولة فلح من هذا القبيل وكان في سلب المجلس الضراري هذا لأهم
على تلك المساعي الإفلاحية وعلى موقفه من المشائخ السجناء حيث ظل يثني عليهم دائما  ويحثهم على الصبر ممكدا  

 أن ما أفابهم من قبل النظام هو من جنس الابتلاءات التي لا بد أن تصيب الرسل ومن سار على طريقهم .
 

لا نستغرب فدور هذا التصرف من هذا النظام الذي مخرد على المكر بالإسلام « النصيحة والإفلاح هيئة»ونحن في 
ودأب على الكيد لدعاته. ولكن المستغرب هو أن يظل هذا النظام يجد من بين أهل العلم من يحمي ظهره، ويرفع قدره 

ظام عن نواياه العدوانية بكل فراحة رغم ما يقوم به من حرب مكشوفة ضد الإسلام ودعاته؛ فقد أفصح هذا الن
وفصاحة، وما هيئات ومجالس الضرار التي ينشئها بين الحين والآخر إلا دليل على عزم النظام على الدفع بالبلاد إلى 
مصير مجهول العواقب من خلال إفراره على عقر ناقة الدعوة على أيدي أشقياء آل سعود من أمثال الأميرين سلطان 

المخلفون الحقيقة ويدركون خطورة الموقف ليقوموا بواجبهم في العمل لهذا الدين غير مبالين بكم  ونايف فهل يعي
التضحيات ونوع الابتلاءات التي سيتعرضون لها ليثبتوا حقا  فدق انتمائهم لهذا الدين وإخلاص توجههم لله؟ أم أن 

 موا خافة؟الرخص والأعذار ستقعد بهم فتصيبهم الفتنة التي لا تصيب الذين ظل
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إنه ما دام بعض أهل العلم الذين أخذ الله عليهم ميثاق بيانه وعدم كتمه مترددين في القيام بهذا الواجب فغير مستغرب 

 أن يكلف الأمير سلطان وأمثاله برعاية الشئون الإسلامية.
 

 ونامَ عنها تولى رعيُّها الأسدخ  فمن رعى غنما  بأرض مأسدةٍ 
 

 دين الله منصور ودعوته ماضية ، استجاب من استجاب أو أعرض من أعرضوفي الختام نمكد أن 
ركَخمْ ثمخَّ لا يَكخونخوا أمَْثاَلَكخمْ }  {وَإِنْ تَـتـَوَلَّوْا يَسْتَبْدِلْ قَـوْم ا غَيـْ
 

 عنهم / أسامة بن محمد بن لادن
 هـ 10/5/1415التاريخ: 
 م 15/10/1994الموافق: 



 نخبة الإعلام الجهادي [144] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 (11)رقم بيان 

 النصيحة والإصلاحمن بيانات هيئة 

 د"رسالة مفتوحة إلى ابن باز ببطلان فتواه بالصلح مع اليهو"
 

 بسم الله الرحمن الرحيم
 

 :-حفظه الله  -فضيلة الشيخ ابن باز 
 

 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته.
ميثاق ا بالصدع بالحق نحمد الله إليكم الذي أنزل الكتاب آيات بينات، ورفع الذين أوتوا العلم درجات، وأخذ عليهم 

أفضل الجهاد كلمة حق وبيانه وحذرهم من المداهنة فيه وكتمانه. والصلاة والسلام على رسول الله سيدنا محمد القائل: "
 " ]حديثٌ فحيح أخرجه الإمام أحمد والطبراني وابن ماجه والبيهقي[عند سلطان جائر

 
 وبعد...

 
العلم من منزلة عظيمة، وأعطاهم من مكانة كرماة، ولا غرو في ذلك، فالعلماء فإن من المعلوم لديكم ما حبا الله به أهل 

هم ورثة الأنبياء، ورثوا عنهم هذا الدين، ينفون عنه تَريف الغالين، وانتحال المبطلين، وتأويل الجاهلين، وتمييع الظالمين 
 الانتصار للحق وإيثاره على ما عند الخلق. المسرفين، وماثلون القدوة الحسنة والأسوة المثلى للأمة في النهوض بأعباء

 
وقد قام العلماء الصادقون من سلف الأمة وخلفها خير قيام بهذه المهمات، وما وقوف سعيد بن جبير في وجه طغيان 
الحجاج فادعا  بالحق، وتَدي الإمام أحمد بن حنبل لجبروت الحكم والسلطان وفبره في فتنة الخلق بالقرآن، وتَمل ابن 

ية وحسن بلائه في السجن انتصار ا للسخن ة، إلا نماذج من القيام بواجب النُّصرة للحق وأهله، قام بها هملاء الأئمة تيم
 الأعلام انتصار أ للحق و غيرة على الدين، رحمهم الله جميعا .
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 فضيلة الشيخ:
 

م إلى مسئوليتكم العظيمة، فإن الذكرى لقد أردنا من ذكر ما سبق تذكيركم بواجبكم تجاه الدين، وتجاه الأمة وتنبيهك
تنفع المممنين.. أردنا تذكيركم في هذا الوقت الذي انتفش فيه الباطل، وعربد المبطلون المضلون، ووئد الحق، وسجن 
الدعاة، وأسكت المصلحون، والأغرب أن ذلك لم يتم بعد بعلم منكم وسكوت فقط، بل مخرر على ظهر فتاواكم 

ببعض هذه الفتاوى والمواقف التي قد لا تلقون لها بالا ، مع أنها قد تهوي  –فضيلة الشيخ  –ركم ومواقفكم، ونحن سنذك
 بها الأخمَّة سبعين خريفا  في الضلال، كي تدركوا معنا ولو جانبا  من خطورة هذا الأمر والآثار السيئة المترتبة عليه.

 
 وإليكم بعض الأمثلة:

 
 ي وفل إليه انتشار الفساد العارم والذي شمل كافة نواحي الحياة حيث إن مما لا يخفى على أحد المدى الذ

بة من العلماء « مذكرة النصيحة»فشت منكرات المختلفة التي لم تعد تخفى على أحد، كما فصلت  التي تقدم بها نخخ
ة التي تستبيح ودعاة الإفلاح، وكان من أخطر ما بينوا هو الشرك بالله المتمثل في التشريع وسن القوانين الوضعي

المحرمات والتي من أشنعها التعامل بالربا المتفشي ففي البلاد، وذلك من خلال ممسسات الدولة وبنوكها الربوية التي 
 تزاحم أبراجها مآذن الحرمين، وتعج بها البلاد طولها وعرضها.

 
بنوك والممسسات مخشَرَّعَةٌ من قِبَل النظام ومما هو معلومٌ بالضرورة أن الأنظمة والقوانين الربوية التي تتعامل بها هذه ال

الحاكم ومصدق عليها منه، ومع ذلك لم نسمع منكم إلا أن تعاطي الربا حرام لا يجوز، غير مكترثين بما في كلامكم 
هذا من التلبيس على الناس، بعدم التفريق بين حكم من يتعاطى الربا فقط، وحكم من يشرع الربا ويقننه. مع أن الفرق 

نهما واضح كبير، فمتعاطي الربا مرتكب لموبقة من أكبر الموبقات، أما مشرع الربا فهو مرتد كافر كفرا  مخرجا  من الملِة بي
وهذا ما فصلناه في بحثٍ مستقل سينشر قريبا   -بعمله هذا، لأنه جعل من نفسه ندا  لله وشريكا  له في التحليل والتحريم 

فإَِنْ لَمْ تَـفْعَلخوا فأَْذَنخوا بِحَرْبٍ مِنَ اللَّهِ ا غير المنتهي عنه قد أعلن الله ورسوله عليه الحرب }إن شاء الله. ومع أن متعاطي الرب
{ فما زلنا نسمع منكم عبارات الثناء والإطراء لهذا النظام الذي لم يكتف بالإدمان على تعاطي الربا فقط، بل وَرَسخولهِِ 

 " ]فحيح ورواه الحاكم[. ثلاثة وسبعون باب ا أيسرها مثل أن ينكح الرجل أمهالربا : "صلى الله عليه وسلمشرعه وقننه وأباحه، وقد قال 
 

: "فمن كان مقيما  على الربا لا ينزع عنه، فحق على إمام المسلمين أن يستتيبه، -رضي الله عنه-وقد قال ابن عباس 
لل ويخشَرِّع ." ]رواه بن جرير بسنده عن ابن عب اس[ هذا فيمن يتعاطى الربنقهفإن نزع وإلا ضرب ع ا؛ فما بالكم بمن يحخ

الربا؟ إن ما تتخبط فيه البلاد من أزماتٍ اقتصادية وسياسية وما انتشر فيها من الجرائم بشتى أنواعها، وبشكل مذهل ما 
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على من لم ينته عن تعاطي الربا ونحوه من المنكرات والمحق  نههو إلا عقوبة من الله، وجزء من الحرب التي أعلنها سبحا
 {.مَاْحَقخ اللَّهخ الرِّباَ وَيخـرْبي الصَّدَقاَتِ ذي حكم به على الربا }ال
  وحينما عَلَّقَ الملك الصليب على فدره، وظهر به أمام العالم فرحا  مسرورا ، تأولتم فعله، وسوغتموه مع شناعته

 علم.وفظاعته، رغم وضوح أن هذا الفعل كخفر، والظاهر من حال فاعله الرضا والاختيار عن 
  احتلال البلاد  –بتواطم مع النظام  –ولما قررت قوات التحالف الصليبية واليهودية الغازية في حرب الخليج

باسم تَرير الكويت سوَّغتم ذلك بفتوى متعسفة بررت هذا العمل الشنيع الذي أهان عزة الأخمَّة ولطخ كرامتها، ودنس 
 الضرورة، مهملة قيود هذه الاستعانة، وضوابط الضرورة المعتبرة. دعنمقدساتها معتبرة ذلك من باب الاستعانة بالكافر 

  ولما قام النظام السعودي الحاكم بمساعدة ودعم رؤوس الرد ة الاشتراكية الشيوعية في اليمن، ضدَّ الشعب اليمني
وبإيعازٍ من هذا النظام  –المسلم في الحرب الأخيرة التزمتم الصمت، ثمَّ لما دارت الدائرة على هملاء الشيوعيين أفدرتم 

باعتبارهم مسلمين، موهمة  أن الشيوعيين مسلمون يجب حقن  والتصافحتدعو الجميع إلى التصالح « نصيحة!!» –
دماءهم، فمتى كان الشيوعيون مسلمين؟ ألستم أنتم الذين أفتيتم سابقا  بردتهم ووجوب قتالهم في أفغانستان، أم أن 

واختلطت إلى  وحيديمنيين والشيوعيين الأفغان؟ فهل ضاعت مفاهيم العقيدة وضوابط التهناك فرقا  بين الشيوعيين ال
 هذا الحد؟

لعن الله : "صلى الله عليه وسلم: صلى الله عليه وسلمزال هذا النظام يموي أئمة الكفر هملاء في مختلف مدن البلاد ولم نسمع لكم نكيرا ، وقد قال  وما
 " ]رواه مسلم[.من آوى محدثا  

  سلمان العودة والشيخ سفر الحوالي، اللذين فدعا بالحق وتَملا في الله وحينما قرر النظام البطش بالشيخ
الأذى، استصدر منكم فتوى سوغ بها كل ما تعرض ويتعرض له الشيخان ومن معهما من دعاة ومشائخ وشباب الأمة 

 من البطش والتنكيل.. فك الله أسرهم ورفع عنهم ظلم الظالمين.
 

الحصر ولكن اقتضى المقام ذكرها ونحن بين يدي فتواكم الأخيرة بشأن ما يخسم ى  بعض الأمثلة التي لم نقصد منها هذه
بهتانا  بالسلام مع اليهود والتي كانت فاجعة  للمسلمين، حيث استجبتم للرغبة السياسية للنظام لما قرر إظهار ما كان 

وى تبيح السلام مطلقا  مقيدا  مع مع اليهود، فأفدرتم فت الاستسلاميةيضمره من قبل، من الدخول في هذه المهزلة 
اليهود فما كان من رئيس وزراء العدو الصهيوني وبرلمانه إلا أن ففقوا لها وأشادوا بها، كما أعلن النظام السعودي عقبها 

 عن نيته في تنفيذ المزيد من التطبيع مع اليهود.
 

هودية والصليبية، حتى أدخلتم ثالث الحرمين في لم تكتفوا بإباحة بلاد الحرمين الشريفين لقوات الاحتلال الي وكأنكم
المصيبة بإضفائكم الشرعية على فكوك الاستسلام التي يوقعها الخونة والجبناء من طواغيت العرب مع اليهود إن هذا 

 على الناس والتلبيس على الأمة من عدة جوانب منها: تدليسالكلام خطيٌر كبير، وطامة عامة لما فيه من ال
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دو اليهودي الحالي ليس إلا عدوا  مستقرا  في بلاده الأفلية محاربا  من الخارج حتى يجوز معه الصلح، بل إن الع .1
هو عدوٌ فائل مخفسدٌ للدين والدنيا، وعليه ينطبق كلام شيخ الإسلام ابن تيمية رحمه الله: "والعدو الصائل الذي يفسد 

لا يشترط له شرط، بل يدفع بحسب الإمكان، وقد نص على دفعه، ف نالدين والدنيا لا شيء أوجب بعد الإماان م
 [.310-309ذلك العلماء أفحابنا وغيرهم." ا.هـ. ]الاختيارات الفقهية فـ

 
الواجب الشرعي تجاه فلسطين وإخواننا الفلسطينين من المستضعفين من الرجال والنساء والولدان الذين لا  إن

هاد في سبيل الله وتَريض الأخمَّة عليه حتى تتحرر فلسطين عن أخرها وتعود يستطيعون حيلة ولا يهتدون سبيلا ، هو الج
 إلى السيادة الإسلامية.

 
في غِنى عن مثل هذه الفتاوى المخذلة عن الجهاد والمخلدة إلى الأرض، هذه الفتاوى التي تقر احتلال العدو  وفلسطين

عية عليه، وتدعم بكل قوة مساعي العدو لضرب لأقدس مقدسات المسلمين بعد الحرمين الشريفين، وتخضفي الشر 
الذي أكد من خلال عمليات أبطال الحجارة وشباب  دالجهود الإسلامية المتلهفة لتحرير فلسطين عن طريق الجها

 الجهاد المسلم في فلسطين أنه السبيل الوحيد الناجع في مواجهة العدو والكفيل بتحرير الأرض إن شاء الله.
 

اكم السابقة في هذا الشأن، لما سئلتم عن السبيل لتحرير فلسطين، فقلتم أنه: "لا ماكن الوفول إلى هنا بفتو  ونذكركم
حل لتلك القضية إلا باعتبار القضية إسلامية، وبالتكاتف بين المسلمين لإنقاذها، وجهاد اليهود جهادا  إسلاميا  حتى 

" ا.هـ. ]مجموعة فتاوى الشيخ عبد العزيز بن باز إلى بلادهم. يهودتعود الأرض إلى أهلها، وحتى يعود شذاذ ال
1/281.] 
 
هَب أن هذا العدو اليهودي عدوٌ يجوز الصلح معه وتوفرت فيه الشروط، فهل ما تقوم به الأنظمة والحكومات  .2

 الطاغوتية العربية الانهزامية مع اليهود من سلامٍ كاذب مزعوم يعتبر سلاما  تجوز إقامته مع العدو؟
 

درك أنه ليس كذلك فهذا لسلام المزعوم الذي يتهافت فيه المتهافتون الآن من الحكام والطواغيت مع اليهود ما ي الكل
هو إلا خيانةٌ كبرى تتمثل في توقيع فكوك استسلام وتسليم للقدس وفلسطين كلها من قبل هذه الحكومات لليهود، 

 والاعتراف بسيادتهم عليها إلى الأبد.
 
م المرتدين المحاربين لله ورسوله لا شرعيةَ لهم ولا ولايةَ لهم على المسلمين وليس لهم النظر في إن هملاء الحكا .3

مصالح الأخمَّة، ولكنكم بفتواكم هذه تعطون الشرعية لهذه الأنظمة العَلمانية وتعترفون بولايتها على المسلمين، وهذا ما 
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بةٌ من العلماء والدعاة في مناشدتهم إياكم في في السابق، و  ايتناقض مع ما عخرِفَ عنكم من تكفيره َ لكم ذلك نخخ قد بَـينَّ
 سابقا  بالامتناع عن هذه الفتوى، وسنرفق لكم فورة من تلك المناشدة تذكيرا  لكم وتنبيها .

 
فتواكم هذه كانت تلبيسا  على الناس لما فيها من إجمال مخل وتعميم مضل، فهي لا تصلح فتوى في حكم سلامٍ  إن

منصف، فضلا  عن هذا السلام المزيف مع اليهود الذي هو خيانةٌ عخظمى للإسلام والمسلمين، لا يقرها مسلم عادي 
. إن الواجب فيمن يتصدى للفتوى في قضايا الأخمَّة الخطيرة مَّةالأخ فضلا  عن عالٍم مثلكم يفترض فيه من الغيرة على الملِة و 

الكبيرة، أن يكون على علم بأبعادها وما قد يترتب عليها من أضرار وأخطار، لأن العلم بذلك من شروط المفتي التي لا 
لا بنوعين من الفهم، غنى عنها. يقول الإمام ابن القيم: "ولا يتمكن المفتي ولا الحاكم من الفتوى والحكم بالحق إ

ا، والنوع  أحدهما فهم الواقع والفقه فيه واستنباط علم حقيقة ما وقع بالقرائن والأمارات والعلامات حتى يحيط بها علم 
في هذا الواقع، ثم يطبق  صلى الله عليه وسلمالثاني فهم الواجب في الواقع وهو فهم حكم الله الذي حكمه في كتابه وعلى لسان رسوله 

 [.1/87.هـ. ]إعلام الموقعين أحدهما على الآخر." ا
 

كانت الشروط لازمة للفتوى بصورة عامة، فإنها تتأكد في الفتوى فيما يتعلق بالجهاد والصلح ونحوه. يقول الإمام   وإذا
: "والواجب أن يعتبر في أمور الجهاد برأي أهل الدين الصحيح الذين لهم خبرة بما عليه أهل –رحمه الله  –ابن تيمية 
الدين، فلا يمخذ برأيهم، ولا برأي أهل الدين الذين لا خبرة لهم في  هرن الذي يغلب عليهم النظر في ظاالدنيا، دو 

 [.311الدنيا." ]الاختيارات الفقهية فـ
 
الفتاوى السابقة لو فدرت عن غيركم لقيل بتعمد فاحبها ما تتضمنه من الباطل، ويترتب عليها من أثار وأخطار،  إن

كم تعين أن يكون سبب الخلل فيها غير ذلك من الأسباب التي لا ترجع إلى نقص علمكم ولكنها لما فدرت من
الفتاوى من أثار، مما يجعل الفتوى حينئذ غير  ذهالشرعي، ولكن لعدم إدراك حقيقة الواقع، وما يترتب على مثل ه

الفتوى أو يحيلها حينئذ على مستوفاة الشروط ومن ثم لا يصح إطلاقها، مما يحتم على المفتي عندئذ أن يتوقف عن 
المختصين الجامعين بين العلم بالحكم الشرعي والعلم بحقيقة الواقع. وقد ثبت أن الإمام أحمد بن حنبل كان يتوقف في 

 كثير من المسائل، وقد كان الإمام مالك إذا سئل عن القراءات أحال إلى الإمام نافع رحمهم الله جميع ا.
 

  الشيخ: فضيلة
إشفاقنا البالغ على حال الأخمَّة والعلماء من أمثالكم هو الذي دفعنا لتذكيركم، فإننا نربأ بكم وبأمثالكم عن أن  إن

يستغلكم النظام الحاكم هذا الاستغلال الفظيع ويرمي بكم في وجه كل داعية ومصلح، ويسكت بفتاواكم ومواقفكم  
« لجنة الدفاع عن الحقوق الشرعية»و « النصيحة ةكر مذ »كل كلمة حق ودعوة فدق، كما حدث عند ردكم على 

 وغيرها.
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 الشيخ: فضيلة

تقدمت بكم السن، وقد كانت لكم أياد بيضاء في خدمة الإسلام سابقا ، فاتقوا الله وابتعدوا عن هملاء الطواغيت  لقد
لأخمَّة وخلفها الصالح أسوةٌ والظلمة الذين أعلنوا الحرب على الله ورسوله، وكونوا مع الصادقين، وإن لكم في سَلَف ا

وغيره  –رحمه الله  –الابتعاد عن السلاطين؛ فقد فَـرَّ الإمام أبو حنيفة  قينحسنة فقد كان من أبرز سمات العلماء الصاد
من العمل مع حكام عصره على رغم استقامتهم الكبيرة على الدين، إذا ما قورنوا مع حكام اليوم الذين لا يخفى ما هم 

خطورة  –رحمه الله  –بن حميد  للهساد الدين وسوء الحال. وفي زماننا هذا، حينما أدرك العلامة الشيخ عبداعليه من ف
المسار الذي ماضي فيه النظام السعودي الحاكم وما يترتب عليه من خطر وضرر لمن يشاركه أو يختلط به آثر الفرار 

في التحذير من الدخول على  –رحمه الله  –مام الخطابي بدينه واستقال من رئاسة مجلس القضاء الأعلى. وقد قال الإ
شعري من الذي يدخل عليهم اليوم فلا يصدقهم على كذبهم ومن الذي يتكلم بالعدل إذا شهد  ليتهملاء الحكام: "

مجالسهم ومن الذي ينصح ومن الذي ينتصح منهم." وقد فحَّ الحديث: "من أتى أبواب السلطان افتتن" فاحذروا 
ظلََمخوا فَـتَمَسَّكخمخ النَّارخ وَمَا لَكخمْ مِنْ دخونِ اللَّهِ مِنْ  نَ وَلَا تَـركَْنخوا إِلَى الَّذِيالشيخ الركون إلى هملاء بقولٍ أو عمل }فضيلة 

: صلى الله عليه وسلم{ إن من لم يستطع الجهر بالحق والصدع به فلا أقل من أن ماتنع من الجهر بغير الحق، قال أوَْليَِاءَ ثمخَّ لَا تخـنْصَرخونَ 
 "ومن كان يممن بالله واليوم الآخر فليقل خير ا أو ليصمت"
 

 :وأخيرا  
أن لا تجدوا في أنفسكم من هذا الكلام وتعتبروه خارجا  عن آداب النصح وما تقتضيه من إسرار وعدم إشهار  نرجو

 فالأمر جلل خطير ومهم كبير لا يسوغ عنه السكوت، ولا يجوز عنه التغاضي.
 

ذكرناه معلومٌ لدى أهل العلم، وقد سبقنا إلى تنبيهكم عليه نخبة من علماء ودعاة الأخمَّة، حيث تقدموا لكم  وما
بمناشدات عدة في هذا الصدد منها مناشدتهم إياكم قبل مدة بالامتناع عن الفتوى بجواز هذا السلام الاستسلامي 

شرعا ، محذرين من المخاطر الجمة الدينية والدنيوية المترتبة عليه،  ةزمالمزعوم مع اليهود، مبينين عدم استيفائه للشروط اللا
ومن الموقعين على تلك المناشدة الشيوخ الأفاضل؛ ابن جبرين، عبدالله القعود، حمود التويجري، حمود الشعيبي، البراك، 

... وغيرهم كثير. وفي حرب اليمن قرنيالعودة، الخضيري، الطريري، الدبيان، عبدالله التويجري، عبدالله الجلالي، عائض ال
الأخيرة لما فدر منكم الكلام المشار إليه سابقا  أفدر خمسةٌ وعشرون عالما  فتوى معارضة له مبينة الصواب الشرعي في 

  مالمسألة، ومن هملاء العلماء الأفاضل؛ المسعري، الشعيبي، الجلالي، العودة، الحوالي، العمر، اليحيى، التويجري.. وغيره
 ثير.ك
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 الختام: وفي
الله تبارك وتعالى أن يرينا الحق حقا  ويرزقنا اتباعه، ويرنا لباطل باطلا  ويرزقنا اجتنابه، وأن يبرم لهذه الأخمَّة أمر رشد  نسأل

يعز فيه أهل طاعته ويذل فيه أهل معصيته ويممر فيه بالمعروف وينهى فيه عن المنكر ويحكم فيه بالعدل ويصدع فيه 
خفاقة، لتستعيد الأمة عزتها وكرامتها، وترفع راية التوحيد فيه من جديد فوق كل أرض  دتعلو فيه راية الجهابالحق، و 

إسلامية سليبة.. ابتداء بفلسطين ووفولا  إلى الأندلس وغيرها من بلاد الإسلام الضائعة بسبب خيانات الحكام وتخاذل 
 المسلمين.

 
ويصرف عنا شرارنا، ونسأله السداد في القول والصواب في العمل والتوفيق لما  نسأله تعالى أن يولي أمورنا خيارنا كما

 يحبه ويرضاه في الحياة وحسن الختام عند الممات، إنه ولي ذلك والقادر عليه.
 دعوانا أن الحمد لله رب العالمين. وآخر

 
 أسامة بن محمد بن لادن عنهم؛

 هـ 27/07/1415: التاريخ
 م 29/12/1994: الموافق
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 (12)رقم بيان 

 من بيانات هيئة النصيحة والإصلاح

 "الرسالة الثانية للشيخ عبد العزيز بن باز "
 بسم الله الرحمن الرحيم

 
الحمد لله الذي أنزل الكتاب لإخراج الناس من الظلمات إلى النور بإذن ربهم إلى فراط العزيز الحميد، والصلاة والسلام 

 ليلها كنهارها لا يزيغ عنها إلا هالك. على من تركنا على المحجة البيضاء
 

 إلى الشيخ عبد العزيز بن باز ، السلام عليكم ورحمة الله وبركاته، وبعد:
 

وذكرناكم فيها بالله،  11أن وجهنا لكم رسالة مفتوحة في بياننا رقم « هيئة النصيحة والإفلاح»فقد سبق لنا في 
فيها على مجموعة من الفتاوى والمواقف الصادرة منكم، والتي ألحقت  وبواجبكم الشرعي تجاه الملة والأمة ، ونبهناكم

 بالأمة والعاملين للإسلام من العلماء والدعاة أضرارا جسيمة عظيمة.
 

وكان من آخر تلك الفتاوى ما فَجعتم به المسلمين عموما  والمجاهدين والمستضعفين من الرجال والنساء والولدان من 
إضفاء الصبغة الشرعية الدينية على الخيانات السياسية لحكام العرب الذين خانوا الله أهل فلسطين خصوفا ، من 

ورسوله، حيث اعتبرتم ما يقوم به هملاء من توقيع فكوك استسلامية تقضي بتسليم فلسطين إلى اليهود والاعتراف 
الدرجة من الخطورة ، وكانت أفوات  بسيادتهم الأبدية عليها من قبيل الصلح الجائز مع العدو. ولما كانت الفتوى بهذه

كانت الأمة تتوقع منكم   –وكان بياننا السابق من هذا القبيل  -أهل العلم المستنكرة لها قد تعالت في الداخل والخارج 
موقفا ينصف القضية وترجعون به إلى الصواب ، بعد أن حصحص الحق ، وشهدت الأدلة المختلفة على بطلان تلك 

 ه من خلط وتلبيس.الفتوى وما تضمنت
 

 1415شعبان  19بتاريخ « المسلمون»غير أن الجميع فوجئ لا لأنكم أكدتم فتواكم السابقة بما نشرته الجريدة المدعوة 
فقط، بل لما تضمنه هذا التأكيد أيضا  من إضافاتٍ وتفسيرات لمفهومكم  520في عددها  1995يناير  20هـ، الموافق 

د، حيث تضمنت تلك التفسيرات أمورا  لم يكن اليهود وعملاؤهم يحلمون بصدورها منكم لما يخسم ى بالسلام مع اليهو 
لما أشادوا بالفتوى السابقة وففقوا لها. ونحن في هذه الرسالة نود أن ننبه على بعض الأمور التي لم يتسع لها البيان 
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ن الإيجاز والإجمال، لأن ما ذكرناه في بياننا السابق ، وبعض الأمور التي أثارتها فتواكم الممكدة الثانية، وذلك بشيء م
السابق، وما بينته رسائل وفتاوى أهل العلم في الداخل والخارج من بطلان هذه الفتاوى يغني عن التطويل والتفصيل في 

 الموضوع بما لا يتسع له مثل هذا البيان .
 

 وعليه فإننا سنوجز كلامنا فيما يلي:
لة في الفتوى الأولى والثانية غاية أمره أن يدل على جواز الهدنة مع العدو عند توفر أولا : إن كل ما سقتموه من أد

َ أهل العلم أن ما يجري بشأن فلسطين الآن ليس من الصلح المعتبر شرعا  في شيء، لأنه لم  الشروط اللازمة. وقد بَـينَّ
ثاني هو زمرة من العَلمانيين المرتدين من حكام يتوفر فيه من الأركان والشروط إلا ما كان من قبل العدو، فطرف العقد ال

التي هي أرض إسلامية، وفيغة العقد قاضية بتملك هذه  صلى الله عليه وسلمالعرب، ومحل العقد هو أرض فلسطين ومسرى الرسول 
ولاية المرتد، ومنعقدا   لانالأرض لليهود تمليكا  أبديا ، وتلغي فرض الجهاد بشكل دائم. ولما كان الإجماع منعقدا على بط

« لاما  س»لك على بطلان أي عقد يقضي بتمليك أي شبر من أرض المسلمين للعدو ، علم بذلك أن هذا المسمى كذ
 باطلٌ من أساسه بالإجماع.

 
وشرذمته العَلمانية بأنهم « السلطة الوطنية الفلسطينية»ومما يثير العجب والاستغراب هنا هو وففكم لرئيس ما يخسم ى 

طين" وبالتالي يجب الالتزام بما يعقده من عقود ويلتزم به من معاهدات مع العدو، مع أنه من "وليُّ أمر المسلمين في فلس
فوا في يومٍ  المعلوم من فتاوى أهل العلم أن العَلمانية كفرٌ مخرجٌ من الملِة، وأنتم ممن أفتى بذلك مرارا  وتكرارا . وهملاء لم يخخ

الفاضح الواضح في أقوالهم وأفعالهم ومواثيقهم ، فكيف يستقيم مع هذا وففهم بأنهم "وليُّ  لعَلمانيمن الأيام منهجهم ا
 أمر المسلمين في فلسطين"؟

 
: إن ما بينت عليه هذه الفتوى من دعوى ضعف المسلمين وعجزهم عن قتال اليهود باطل هو الآخر، باطل من ثانيا  

ومن ليس أهلا للنظر في مثل هذه الأمور لا يجوز له الحكم بناء  جهة كونه لم يصدر من قبل أهل النظر والاختصاص،
لم يصادف الصواب هنا، فمَنْ مِنْ أهل الخبرة  نهعلى نظره ولو أفاب الصواب. وهو باطلٌ أيضا  من جهة كو 

ة في قال لكم إن أكثر من مليار مسلم مالكون أكبر ثرو  –الذين هم المرجع في تقدير مثل هذه الأمور  –والاختصاص 
العالم وأهم المواقع الاستراتيجية فيه، عاجزون عن مواجهة خمسة ملايين يهودي في فلسطين؟ إن علة المسلمين اليوم 

في الضعف العسكري، ولا في الفقر المادي، وإنما ينقصها علماء من أمثال ابن تيمية وحكام من جنس فلاح  ليست
فدق الإماان وهدي القرآن، وعندئذٍ لن تغلب منهم اثنا عشر حتى يجتمع فلاح السلطان و  –رحمهم الله  –الدين 

نَا نَصْرخ الْمخمْمِنِ ألف من قلة، }  {.ينَ وكََانَ حَقًّا عَلَيـْ
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أكدت العمليات البطولية التي يقوم بها العزل من أطفال وشباب فلسطين المسلمين، وما أثارته من الرعب وألحقته  وقد
 الحقيقة، فكيف لو توجهت الأخمَّة كلها هذا التوجه وسلكت هذا المسلك؟من أضرار في ففوف العدو فدق هذه 

 
: إن ما ذكرتموه مما يترتب على الصلح مع اليهود من جواز التبادل الديبلوماسي والتعاون الاقتصادي يتناقص مع ما ثالثا  

قتضى العخرف والقانون الدولي الذي ذكرتموه من أن تَملَُّكَ اليهود فلسطين "تمليكٌ ممق ت" لأن التبادل الدبلوماسي بم
، والذي هو مرجع هملاء يعتبر اعترافا  متبادلا  مانع أيَّ طرفٍ من التدخل في شمون «السلام»تجري في ظله عملية 

 الطرف الآخر على أيِّ وجه ماكن أن يخل بسيادته المطلقة والدائمة على أراضيه.
 
بأكثر مما قدمتم لهم من تسويغٍ  –اختراق الأخمَّة الإسلامية، ونهب ثرواتها في سعيهم إلى  –اليهود لم يكونوا يحلمون  إن
لفتح العوافم والأسواق الإسلامية أمام سفارتهم ومراكز تجسسهم وبث فسادهم وأفكارهم وأمام بضائعهم « شرعي»

 بأجزاءٍ كبيرة من جزيرة العرب. دولة إسرائيل من النيل إلى الفرات مرورا   مةومنتجاتهم فهذه خطوةٌ لازمة للتمهيد إلى إقا
 

: ما قلتموه من أن تملك فلسطين لليهود بمقتضى هذا السلام المزعوم هو "تمليكٌ ممق ت" منافٍ للحقيقة والواقع، رابعا  
لأن نصوص كل الاتفاقيات والمعاهدات تنص على أنه تَملَُّكٌ أبدي بما في ذلك اتفاقية كامب ديفيد من مصر، واتفاق 

عربة مع الأردن، وأكثر هذه الاتفاقيات طموحا  تلك التي تطالب  يا مع منظمة التحرير، واتفاقية وادأريح-غزة
وهذا هو ما  1948مقابل التنازل من العرب عن ما احتخلَّ في حرب  1967باسترجاع ما احتخلَّ من فلسطين في حرب 

، وهذا في غاية الاستبعاد، 1967وا عما احتخلَّ سنة يعَنونهَخ بقولهم "الأرض مقابل السلام" ولنفترض أن اليهود تنازل
؛ فبأيِّ شرعٍ يجوز إقرارهم على ما احتل من 1967لأنهم مخصرون على أن القدس عافمتهم الأبدية وهي مما احتخلَّ سنة 

مع أن الإجماع منعقد على بطلان أي عقد يتنازل بموجبه المسلمون ولو عن شبر من الأرض  1948الأرض سنة 
 لكه العدو؟ليتم

 
أردتم التأكُّد فما عليكم إلا مراجعة تلك الاتفاقيات ، حتى لا تقولوا بغير علم، فهي فريحة في الاعتراف بسيادة  وإذا

، لأنه بدون الاعتراف بذلك لن تكون لليهود أرض 1948العدو اليهودي الأبدية على ما احتل من فلسطين سنة 
ويجوز معها التبادل الدبلوماسي والتجاري وغيرها من الأمور التي  ةالصلح والهدنوبالتالي لن تكون لهم دولة يعقد معها 

وليس لها  1967أو  1948تقولون بجوازها معهم ، لأنه من المعلوم أن كل أرض ما يخسم ى بإسرائيل إما مما احتخلَّ في 
ما  يصفونيع الأطراف أرض زائدة على ذلك، فكيف يقال مع كل هذا إن تمليكهم لتلك الأرض ممقت مع أن جم

 «.سلامٌ دائمٌ وشامل»يجري بأنه 
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ا ا على الجهاد واستنهاض  كم القيام بواجبكم الشرعي تَريض  كانوا ينتظرون من  اا وأهالي فلسطين خصوف  الأخمَّة عموم   إن
للناس عليه وتأييدا  ودعما  للناهضين بأعبائه من الأفراد والجماعات. وما كانوا يتوقعون منكم مثل هذه  اللهمم له وحث  

لأنهم بعملياتهم الجهادية ضد اليهود يخرقون اتفاق  ؛لأقصى وفلسطين، نعم تمثمهم المجاهدين لتحرير االفتوى التي تمثمِّ 
طين" كما زعمتم، وخرقخ اتفاقٍ وقعه وليُّ أمر المسلمين لا يجوز. وبهذه أريحا الذي وقعه "وليُّ أمر المسلمين في فلس-غزة

والأزواج شهداء في سبيل الله لتحرير  والأخوانالفتوى تثبطون وتصيبون بالإحباط أولئك الذين قدموا الآباء والأبناء 
قا  عقده "وليُّ أمر المسلمين في القدس وفلسطين ، لأنهم بمقتضى هذه الفتوى يكونون ماتوا على معصية لأنهم خرقوا اتفا

 فلسطين" هذا معنى كلامكم ومقتضى فتواكم، فهل تعون ما تقولون ؟!أم تقولون على الله ما لا تعلمون؟
 

 وإن كنت تدري فالمصيبة أعظمخ  كنت لا تدري فتلك مصيبةٌ   فإن
 

الأدهى أن هذه الفتوى فدرت : إن ما يبعث على الخوف والقلق ليس مجرد فدور هذه الفتوى منكم، ولكن خامسا  
 بمقتضى منهج متبع من قبلكم في إفدار مثل هذه الفتاوى، أهم ما مايزه:

 
 أنه ينطلق من مبدأ مجاراة حكام السوء في أهوائهم السياسية، ومواقفهم على تصرفاتهم. .1
 وفي سبيل ذلك يتعسف الأدلة ويلوي أعناق النصوص لتستجيب لتلك الرغبات. .2
 تسعف النصوص القابلة لذلك في الواقعة والمعروضة أبهم الحكم بصورة يتوفل بها الحكام لمرادهم. وإذا لم .3
 أنه قائم على الجهل بالواقع الذي هو مناط الحكم ولا تجوز الفتوى على جهل به. .4
 ولأنه مبني على رغبات الحكام المتقلبة فقد اتسم بكثير من التناقض والتعارض. .5
 

  رسالتنا السابقة من الأمثلة ما يشهد بصدق هذا الكلام.أوردنا في وقد
 

يخفى ما في هذا المنهج من البطلان الظاهر والفساد الجلي لأنه قائم على التشهي والمحاباة في إفدار الفتاوى وهذا  ولا
: "حرام باتفاق الأخمَّة، وهذا مثل ما حكى القاضي أبو الوليد الباجي عن بعض –كما  يقول  ابن القيم  رحمه الله   –

ول إن الذي لصديقي علي إذا وقعت له حكومة أو فتوى أن أفتيه أهل زمانه ممن نصب نفسه للفتوى أنه كان يق
بالرواية التي توافقه وهذا مما لا خلا ف بين من يعتد بهم في الإجماع أنه لا يجوز ... وهذا من أفسق الفسوق وأكبر 

 [.4/211الكبائر ، والله المستعان." ]أعلام الموقعين 
 

قوال التي توافقه، وقد قيل بها قبله، فما حكم من يتشهى بإنشاء أقوال وفتاوى حكم المفتي الذي تَشَه ى باختيار الأ هذا
 مخالفة  لإجماع السلف والخلف؟
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ونمكد أن ما ذكرناه من النقد ليس مقصودا  لذاته، وإنما المقصود منه هو بيان الخطأ ليخجتـَنَب، وهذا هو منهج أهل  هذا

م "بيان رجحان ما كان راجحا  وتضعيف ما كان ضعيفا ، وتزييف ما كان العلم، يقول الإمام النووي عن نفسه إنه التز 
به." ]المجموع شرح المهذب  من الأكابر، وإنما أقصد بذلك التحذير من الاغترار نزائفا ، والمبالغة في تغليط قائله ولو كا

1/5.] 
 

الشروط، وندعوه إلى الرجوع في الفتوى إلى  ولذا فإننا ننبه الأخمَّة إلى خطورة مثل هذه الفتاوى الباطلة وغير مستوفية
في الله والصدع بالحق لومة لائم، فضاق بهم  همألئك الذين جمعوا بين العلم الشرعي والاطلاع على الواقع، ولم تأخذ

 النظام ذرعا فواراهم في السجون، ورماهم خلف القضبان، وفصلهم من أعمالهم، ومنعهم حق الكلام.
 

أيُّها الشيخ للخروج من خندق هملاء الحكام الذين سخروكم لخدمة أهوائهم وتترسوا بكم ضد   نكرر دعوتنا لكم كما
وَإِن كَادخوا كل داعية، ورموا بكم في وجه كل مصلح، ونخوفكم بما خوف الله به أفضل خلقه وخاتم رسله بقوله تعالى: }

نَا إلَِ  نَاكَ لَقَدْ كِدْتَ تَـركَْنخ إلِيَْهِمْ شَيْئ ا لتِـَفْتَرِيَ  يْكَ ليَـَفْتِنخونَكَ عَنِ الَّذِي أوَْحَيـْ تخََّذخوكَ خَلِيلا  * وَلَوْلَا أَنْ ثَـبَّتـْ رَهخ وَإِذ ا لاَّ نَا غَيـْ عَلَيـْ
نَا نَصِير ا*  قلَِيلا   ن الله تعالى كان هذا التهديد م  ا{ فإذإِذ ا لَأَذَقـْنَاكَ ضِعْفَ الْحيََاةِ وَضِعْفَ الْمَمَاتِ ثمخَّ لَا تجَِدخ لَكَ عَلَيـْ

لأفضل خلقه حتى لا يركنن ولو شيئا  قليلا ، فكيف بمن ركنَ ركونا  كثيرا ، وأفابه ما أفابه من فتنتهم بسبب هذا 
 الركون؟

 
ضِلُّونَـهخم بغَِيْرِ عِلْمٍ ليَِحْمِلخوا أوَْزاَرَهخمْ كَامِلَة  يَـوْمَ الْقِيَامَةِ وَمِنْ أَوْزاَرِ الَّذِينَ يخ نعظكم بحال أولئك الذين قال الله فيهم: } كما

 {أَلَا سَاءَ مَا يزَرِخونَ 
 
أن الأخمَّة بدأت تنصرف عن مثل هذه الفتاوى الصادرة منكم، كما  –رغم عظمته  –أن مما يهون من هذا الأمر  إلا

 دلت على ذلك أفوات الاستنكار والرفض التي ارتفعت ضد هذه الفتوى في الداخل والخارج، وفي المقابل وضعت
والقضبان، الذين ساهمت مثل هذه الفتاوى فيما  السجونثقتها فيمن هو أهل لها من العلماء والدعاة الصادقين حبساء 

يعانونه على أيدي النظام الحاكم في سبيل جهرهم بالحق وفدعهم به، من أمثال الشيخ سلمان العودة والشيخ سفر 
 الحوالي وإخوانهم فَـرَّجَ الله عنهم.

 
إلا أن ذلك لا يخعفيكم من المسمولية  –وإن كان يقلل من خطر ضلال الناس بها  –أن هذا الإعراض عن فتاويكم  إلا

 الجسيمة الملقاة على عاتقهم في الجهر بالحق وبيانه والصدع به وعدم كتمانه.
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لجهر بالحق والصدع به، ومنافرة الشيخ في ختام هذه الرسالة نقول لكم: إذا أنتم لم تستطيعوا أن تتحملوا تبعات ا أيُّها
أهله ضد هملاء الحكام، فلا أقلَّ من أن تتنحوا عن المنافب الرسمية التي لوثكم بها هذا النظام، وتهجروا أبواب هملاء 

للسائل عنه  صلى الله عليه وسلمحتى لا يصيبكم ما يصيبهم، والتزموا طريق النجاة الذي حدده  ،السلاطين الذين بارزوا الله بالحرب
 " ]رواه الترمذي، فحيح الجامع الصغير[.ك عليك لسانك، وليسعك بيتك، وابك على خطيئتكأمسبقوله: "

 
نسأل الله العلي القدير بأسمائه الحسنى وففاته العلى أن يخـقَيِّضَ لهذه الأخمَّة علماء ربانيين فادقين، وأئمة هداة  وأخيرا  

 رجت للناس تأمر بالمعروف وتنهى عن المنكر وتممن بالله.مهديين، ومجاهدين فابرين محتسبين، حتى تعود خير أخمَّة أخخ
 

أن يلهمنا الصواب في القول، والسداد في العمل، ويهدينا طريق الرشاد، ويسدد خطانا ويوفقنا جميعا  لما يحبه  ونسأله
 ويرضاه، ونسأله حسن الختام لنا ولكم، إنه وليُّ ذلك والقادر عليه.

 
 العالمين.دعوانا أن الحمد لله رب  وآخر

 
 / أسامة بن محمد بن لادن عنهم

 هـ 28/8/1415: التاريخ
 م 1/1995/ 29: الموافق
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 (13)رقم بيان  

 من بيانات هيئة النصيحة والإصلاح

 "الأمير سلمان والصدقات"
  بسم الله الرحمن الرحيم

 
 {الَّذِينَ يخـفْسِدخونَ في الْأَرْضِ وَلَا يخصْلِحخونَ *  وَلَا تخطِيعخوا أمَْرَ الْمخسْرفِِينَ الحمد لله رب العالمين القائل: }

 والصلاة والسلام على سيد المرسلين ممد بن عبد الله وعلى آله وفحبه أجمعين، وبعد...
 

فقد مخرد النظام السعودي الحاكم على ابتزاز الأخمَّة ومحافرة طاقاتها، ووضع يده على إمكاناتها ومقدراتها، حتى لا 
الإسلام، ولا ينتفع بها المسلمون وتطبيقا  لهذه السياسة، فادر النظام حريات الأخمَّة الشخصية وحقوقها توظف لخدمة 

الشرعية، فأسكت أفوات أهل العلم وكمم أفواه الدعاة وعاقب بالسجن والفصل وغير ذلك كل من سولت له نفسه 
 الأخمَّة الشرعية أمام جور النظام. أن ماارس حقه ويمدي واجبه في إبلاغ كلمة الحق ، والدفاع عن حقوق

 
وبالإضافة إلى هذا الحجر السياسي والفكري على الأخمَّة، ماارس النظام حجرا  ماديا  اقتصاديا  آخر لا يقل قسوة  وفلفا  
عن سابقه، إحدى فور هذا الحجر هي ما قام به النظام من حل للجمعيات والمبرات الخيرية التي كانت توفل تبرعات 

سنين من أهل البلاد إلى مستحقيها من المحتاجين الكثر في الداخل والخارج، وجعل البديل عنها جمعيات وهيئات المح
تابعة لأفراد العائلة المالكة وبالذات الأمير سلمان وكأنه يقول للأمة بذلك إنها ليست أهلا  حتى لتوزيع فدقات أموالها 

عية، وففها بأنها شعبية، واستصدر لها فتوى من مفتي النظام الشيخ ابن باز الخافة، ولإعطائها المصداقية الشعبية والشر 
تصفها بأنها شرعية وتَث على التبرع لها، ولا يخفى أن وجود أمثال سلمان على هذه الهيئات ينفي عنها أية ففة 

لحاكم، بَـيَّنا بعضها في ردودنا شعبية، كما أن فتوى ابن باز لا تعطيها أية شرعية، لما عرف عنه من فتاوى محابية للنظام ا
 السابقة على فتواه بجواز الصلح مع اليهود.

 
 وما نريد إيضاحه هنا هو:

 
أولا : أنه لا يخفى أن الأمير سلمان لم يخعرَف عنه في يوم من الأيام أي حرص على الخير أو اهتمام بقضايا المسلمين، 

 بل إن تاريخه مسود بالكيد للإسلام ومحاربة أهله.
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ثانيا : أن سوابق النظام السعودي عموما  في السيطرة على التبرعات غاية في السوء، حيث اتخذ التبرعات الشعبية 
للمجاهدين الأفغان وسيلة  للضغط عليهم تَقيقا  للسياسات الغربية والأمريكية بالذات، واستخدم كثيرا  منها 

عات أهل الجزيرة للبوسنة إلى هيئات تنصيرية ألمانية لتوزيعها استخداماتٍ شخصية، كما دفعت مبالغ مالية كبيرة من تبر 
 هناك.

 
إن مصارف إنفاق النظام السعودي معروفة ومن أبرزها دعم الشيوعيين والصليبيين ضد المسلمين، كما حصل مع 

 الشيوعيين اليمنيين، ودستم الشيوعي الأفغاني ، وحزب الكتائب اللبناني وغيرهم.
 

بل إن الدافع وراء هذا  –كما زعم النظام   –وراء هذا الإجراء ليس العمل على تشجيع الأعمال الخيرية  ثالثا : أن الدافع
 الإجراء عدة أمور منها:

 
منع وفول تلك الأموال إلى الجهات التي ستوظفها لخدمة الإسلام والمسلمين، وذلك تَقيقا  لمبدأ }لَا تخنفِقخوا  .1

حَتىَّ ينَفَضُّوا{، وهذا ما يفسر تزامن حملة النظام الأخيرة بهذا الصدد وقرار الرئيس الأمريكي عَلَى مَنْ عِندَ رَسخولِ اللَّهِ 
في الشرق الأوسط، فكل هذه « السلام»بتجميد أرفدة الأفراد والجماعات الإسلامية التي تعارض ما يخسم ى عملية 

منابع الصحوة الإسلامية، ومصادر دعم الإسلام  الإجراءات تدخل في السياسة المشتركة بين البلدين والقاضية بتجفيف
والمسلمين، والمجاهدين في فلسطين وغيرها، وهنا ننبه إخواننا إل خطورة إيداع أموالهم في البنوك الأمريكية ، لأنها بذلك 

 تتعرض لخطورة تجميدها بأية حجة من هذا القبيل.
لفضائح التي كشفت تآمره على الإسلام وقضايا المسلمين محاولة النظام تبييض وجهه أمام الأخمَّة بعد أن سودته ا .2

ومنافرته وممازرته لأعدائهم، كما حصل عندما دعم نظام الحكم الجزائري بملياري دولار ليجهز على الإسلام 
والمسلمين هناك، وكما حصل عندما قرر دفع أربعة مليارات دولار للنظام الشيوعي الروسي ليستعين بها على قمع 

المسلمة هناك، كما هو حافل الآن مع الشيشان ولا يخفى أن ذلك منافرة للكفار على المسلمين وهي  الشعوب
 ناقضٌ من نواقض الإسلام المتفق عليها بين أهل العلم.

  
وفي هذا الشهر المبارك شهر الإنفاق والبذل في سبيل الله « هيئة النصيحة والإفلاح»رابعا : وبناء  على ما سبق فإننا في 

ننبه جميع المحسنين المتصدقين إلى خطورة تقديم أية أموال أو زكوات إلى هذه الممسسات والهيئات والجمعيات الضرارية 
التي تستخدمها لمحاربة الله ورسوله، وندعوهم إلى تسليمها لمستحقيها مباشرة في الداخل والخارج، أو تسليمها لمن 

 تبرأ الذمة ويطمأن إلى وفولها لمستحقيها الشرعيين، دون أن يعبث بها يوفلها لهم من أهل الدين والأمانة، وذلك حتى
{ ولا يخفى أن هملاء الحكام إِنَّ اللَّهَ يأَْمخرخكخمْ أَنْ تخـمَدُّوا الْأَمَاناَتِ إِلَى أهَْلِهَاالعابثون من متنفذي آل سعود، فالله يقول: }
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موال إلى مستحقيها كالجمعيات الخيرية في قطر والكويت ليسوا من أهلها قطعا  وهنالك جهات أمنية توفل هذه الأ
والأردن واليمن والسودان، وغيرها، ولتأمين عملية التحويل إلى حسابات هذه الجمعيات ننبه إلى أهمية التحويل من 

 خارج الجزيرة بعيدا  عن ملاحقة جواسيس النظام.
 

أجود  صلى الله عليه وسلموما  وفي هذا الشهر خصوفا  حيث كان رسول الله وفي الختام نذكر المسلمين بفضل الإنفاق في سبيل الله عم
 ما يكون فيه كالريح المرسلة.

 
نسأل أن يتقبل الصيام والقيام والإنفاق وجميع الأعمال منا ومن المسلمين جميعا  في هذا الشهر وفي غيره إنه وليُّ  والله

 ذلك والقادر عليه.
 

 دعوانا أن الحمد لله رب العالمين. وآخر
 

 / أسامة بن محمد بن لادن عنهم
 هـ 13/9/1415: التاريخ
 م 12/2/1995: الموافق
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 (14)رقم بيان 

 من بيانات هيئة النصيحة والإصلاح

 "السعودية تواصل محاربتها للإسلام وعلمائه"
 بسم الله الرحمن الرحيم

 
سيدنا محخَمَّد أفضل من أؤذي في الله الحمد لله وليُّ المممنين وقافم الجبارين والصلاة والسلام على أشرف المرسلين 

 فَصَبَر، وجاهدَ فيه وانتصر، وبعد...
 

فقد أقدم النظام السعودي الحاكم بمناسبة عيد الفطر المبارك على اعتقال مجموعةٍ جديدةٍ من العلماء والدعاة 
 والمصلحين إثر مداهمات عمياء شملت البيوت والمساجد.

 
قال الآثمة: الشيخ محمد بن سعيد القحطاني، والدكتور سعيد بن زعير، والدكتور بشر وكان من بين من طالتهم يد الاعت

البشر، وهذه الاعتقالات وإن كانت أمرا  أفبح عاديا  في ظل نظام حكم آل سعود الحالي، إلا أنها في الحقيقة ذات 
د العلماء والدعاة بين حين وآخر ما دلالات أعمق وأشمل، فهي تمكد أن هذه الأعمال العدائية التي يقوم بها النظام ض

هي إلا فصل متجدد من الحرب المكشوفة التي يخوضها هذا النظام ضد الإسلام وكل من يحمل دعوته وينادي بتحكيمه 
ويدعو لتمكينه، تنفيذا لدوره المرسوم له من قبل دول الكفر العالمية التي تعمل جاهدة للقضاء على الإسلام ودعاته، 

لات الجديدة تفسر اعتقال المشايخ من قبل الشيخ سفر الحوالي والشيخ سلمان بن فهد العودة ومن معهم فهذه الاعتقا
من علماء ودعاة وشباب الأخمَّة، وتبين أن الذنب المشترك بين هملاء وأولئك هو إماانهم بالله، وفدعهم بالحق وجهرهم 

تَكيم شرع الله في كل مجالات الحياة وأنكروا تَكيم النظام  بالدعوة وأمرهم بالمعروف ونهيهم عن المنكر، حيث دعوا إلى
للقوانين الوضعية التي أحل بها الحرام وحرم بها الحلال ، ودعوا إلى إفلاح الإعلام وتطهيره مما يشيع فيه من الفساد، 

وقع فيه اقتصاد ونادوا باحترام حقوق العباد الشرعية ، وإفلاح الوضع الإداري، وحذروا من المصير المخيف الذي 
البلاد بفعل الديون الربوية التي قصمت ظهر الدولة والتبذير الذي ماارسه بعض المتنفذين من أفراد الأسرة الحاكمة، 
وكشفوا عن حالة المرافق الاجتماعية المزرية ودعوا إلى إفلاحها، وأبانوا وضع جيش البلاد وما يعيشه من عجز ودعوا 

ينوا الوضع السيئ الذي يعيشه القضاء والمحاكم وأوضحوا ما فيه من تعطيل لكثير من إلى تداركه وإفلاح حاله، وب
 الأحكام الشرعية واستبدالها بالقوانين الوضعية.
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وحذروا من النهج الذي تنتهجه الدولة في سياستها الخارجية حيث اعتمدت سياسة منافرة الكفار ضد المسلمين ،  
عودي نظام الردة والكفر في الجزائر والمرتدين الشيوعيين في اليمن ضد المسلمين كما حصل عندما دعم نظام الحكم الس

 في تلك البلدان.
 

وغيرها، فكان جزاء النافحين والمنادين بها هو السجن والاعتقال والفصل « مذكرة النصيحة»هذه المطالب تضمنتها 
 {وا باِللَّهِ الْعَزيِزِ الحَْمِيدِ وَمَا نَـقَمخوا مِنـْهخمْ إِلاَّ أَنْ يخـمْمِنخ والطرد من العمل }

 
 إن النظام السعودي مدفوع لاعتقال هملاء المشايخ اليوم وأولئك بالأمس بعدة دوافع وهي:

 
عداؤه الشخصي الشديد للإسلام والمسلمين، وحرفه على تفريغ ساحة الدعوة الإسلامية من أمثال هملاء  .1

 ء على الدعوة الإسلامية المباركة التي بدأت تمتي أكلها بإذن ربها.المشايخ ظنا  منه أن ذلك سيسهل مهمته في القضا
حرفه على تنفيذ مخطط الدول الكفرية بالقضاء على الدعوة الإسلامية ومحاربة الدعاة إلى الله، فاعتقال المشايخ  .2

ية الأجواء أمام تَقيق الشيخ سلمان والشيخ سفر ومن معهما كان بعد زيارة الوفد الأمريكي الذي زار البلاد وقتها لتنق
 مع العدو اليهودي.« السلام»
 

واعتقال هملاء المشايخ اليوم يأتي بعد دعوة حلف شمال الأطلسي لدول المنطقة من أجل التعاون للقضاء على الخطر 
الأفولي الذي يهدد مصالح دول الحلف ومساعيهم لبسط هيمنتها على المنطقة من خلال التمكين للدولة اليهودية 

 «السلام، التنمية، الشرق الأوسط الجديد... إلخ»لدول الغربية الأخرى عبر مشاريع وا
 

ومع ذلك فإن النظام السعودي بهذا العمل يقدم خدمة مجانية للدعوة والدعاة فقد بين بعمله هذا أن المقصود والهدف 
بغض النظر عن شخصه. كما أنه من وراء هذه الاعتقالات والاعتداءات هو الإسلام ومن يحمل همه ويدعو بدعوته 

بهذا العمل أقام الحجة وقطع الطريق على أولئك الذين أحسنوا به الظن في مرحلة من المراحل ، وبين أن حسن ظنهم به 
في غير محله. وبهذه الاعتقالات أيضا  ستتسع قاعدة السخط والمعارضة ضد النظام، كما حصل بعد اعتقال المشايخ من 

 ناس على الجهر بالحق وحطموا هيبة النظام، وسبحان من جعل تدمير هذا النظام في تدبيره.قبل ، حيث تجرأ ال
 

 إذ نورد خبر اعتقال هملاء المشايخ مع بيان الدوافع الحقيقية له نمكد على ما يلي:« هيئة النصيحة والإفلاح»ونحن في 
 
أن خيب آمال من أحسنوا به الظن، يتأكد ما  أنه بعد أن أقام النظام الحجة على عدائه الصارخ للإسلام، وبعد .1

ندعو إليه من قبل من ضرورة ووجوب منافرة هملاء العلماء والدعاة والمصلحين والالتفاف حول دعوتهم، تنفيذا  لأمر 
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لمسمولية عن إبلاغ الحق والصدع به {، ونمكد أن اياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخوا اتّـَقخوا اللَّهَ وكَخونخوا مَعَ الصَّادِقِينَ الله تبارك وتعالى: }
والعمل على التمكين لهذا الدين ومنافرة أهله، ومعاداة وفضح أعدائه مسمولية الجميع وواجب الكل الذي لا يسعه 

 شرعا  التخلي عنه مهما بلغت المحن واشتدت البلاءات.
 

تأثير من العلماء وطلاب العلم والتجار وهذا الواجب وإن كان واجب الجميع، إلا أنه يتأكد في حق أفحاب النفوذ وال
 وشيوخ القبائل والشباب وغيرهم.

 
كما نحذر الأخمَّة من شر أولئك الذين يكيلون شهادات الزور جزافا  وماارسون الدعايات السياسية على المنابر  .2

الأخمَّة بكثرة مكائده وفي القنوت، ويصدرون الفتاوى الجاهزة لصالح النظام ليحسنوا بذلك وجهه الذي احترق أمام 
 وممامراته ضد الإسلام وأهله ومبارزته لله بالحرب ومكاشفته له بالعداء.

لما سخئِلَ عن أكبر الكبائر وذكر بعضها  صلى الله عليه وسلمونحذر هملاء من الوعيد الشديد المترتب على أعمالهم هذه، فإن الرسول 
 ال يرددها حتى قال الصحابة ليته سكت." ولا يز ألا وقول الزور، ألا وقول الزوروكان متكئا  جلس وقال: "

 
 : :من دعا لظالٍم بالبقاء فقد أحب أن يعصى الله تبارك وتعالى." –رحمه الله  –الدعاء للظالمين قال سفيان الثوري  وعن

 
الإجماع  بعد أن ذكر لها أمثلة مما لا خلاف بين من يعتد بهم في –رحمه الله  –والمحاباة في الفتاوى يقول عنها ابن القيم 

 وأكبر الكبائر والله المستعان." سوقأنه لا يجوز، "وهذا من أفسق الف
 

مما تدعوا له هذه الفئة من الناس ومن على شاكلتها من حلولٍ جزئيةٍ ترقيعية، والتقاء مع النظام في منتصف  ونحذر
وَدُّوا لَوْ تخدْهِنخ بقوله: } صلى الله عليه وسلمالطريق، فهذا المسلك مما لا يخفى خطره على الدعوة، وقد حذر الله منه ورسوله 

 {.فَـيخدْهِنخونَ 
كما نتحدى النظام أن يقدم المشايخ المعتقلين إلى محاكمة عادلة ليثبت فيها ما يدعيه ضدهم من دعاوى  .3

بهتانية باطلة، حتى يبرئ نفسه ويدينهم أمام الأخمَّة إن استطاع، وما دام لم يفعل ذلك، فإنه يكون قد أدان نفسه، 
 من حيث أراد إدانتهم. وبرأهم

 
وإلى المشايخ المرابطين بسجون الطاغوت ، إلى مواقفهم الإماانية الصادقة نتوجه بكل إكبار وإجلال، ونقول  .4

لهم: لقد تَطمت على فخرة إماانكم كبرياء النظام، وفشلت أمام عزة إسلامكم وسائله في الإغراء والإغواء، وشهد 
والله يعصمكم ويثبتكم، والأخمَّة من ورائكم، لن  ا،المضلة، فافبروا وفابرو  فدق دعوتكم بكذب وسائل إعلامه
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وكََأيَِّن مِّن نَّبيٍّ قاَتَلَ مَعَهخ ربِّـِيُّونَ كَثِيٌر فَمَا {، }وَلَا تَهنِخوا وَلَا تََْزَنخوا وَأنَتخمخ الْأَعْلَوْنَ إِن كخنتخم مُّمْمِنِينَ تخذلكم ولن تسلمكم، }
بُّ الصَّابِريِنَ  أَفَابَـهخمْ في سَبِيلِ  وَهَنخواْ لِمَا  {الل هِ وَمَا ضَعخفخواْ وَمَا اسْتَكَانخواْ وَالل هخ يحخِ

 
هذه المرحلة هي مرحلة الابتلاء والتمايز بين الصفوف، والمفافلة بين المناهج، ونهاية المطاف ستكون بتمكين من  وإن

وَعَدَ اللَّهخ الَّذِينَ آمَنخوا مِنْكخمْ وَعَمِلخوا تثبت الابتلاءات جدارتهم بتحقيق وعد الله لعباده المممنين على أيديهم  }
نَنَّ لَهخمْ دِينـَهخمخ الَّذِي ارْتَضَىَٰ لَهخمْ وَليَخبَ  هخمْ فَنـَّ الصَّالِحاَتِ ليََسْتَخْلِ  لنَـَّهخمْ مِنْ في الْأَرْضِ كَمَا اسْتَخْلَفَ الَّذِينَ مِنْ قَـبْلِهِمْ وَليَخمَكِّ دِّ

 {بَـعْدِ خَوْفِهِمْ أمَْن ا يَـعْبخدخونَنِي لَا يخشْركِخونَ بي شَيْئ ا
 

هخمْ أئَِمَّة  يَـهْدخونَ بأَِمْرنِاَ لَمَّا فَبـَرخوا مل دؤوب وفبر عميق ويقين كامل }ذلك لا بخدَّ من إماانٍ راسخ وع وقبل وَجَعَلْنَا مِنـْ
 {وَالل هخ غَالِبٌ عَلَى أمَْرهِِ وَلَكِنَّ أَكْثَـرَ النَّاسِ لاَ يَـعْلَمخونَ {، }وكََانخوا بآِياتنَِا يخوقِنخونَ 

 
 / أسامة بن محمد بن لادن عنهم

 هـ 8/10/4151: التاريخ
 م 9/3/1995: الموافق



 نخبة الإعلام الجهادي [164] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 (15)رقم بيان 

 من بيانات هيئة النصيحة والإصلاح

 "العلماء ورثة الأنبياء"
  بسم الله الرحمن الرحيم

 
 الحمد لله رب العالمين والصلاة والسلام على أشرف الأنبياء والمرسلين سيدنا محمد وعلى آله وأفحابه أجمعين، وبعد...

 
الأنبياء وحماة الدين الذين ينفون عنه تَريف الغالين وانتحال المبطلين، وتأويل الجاهلين وشأنهم فإن العلماء هم ورثة 

 شأن عظيم، ودورهم في الأخمَّة دور كبير.
 

ونظرا  لمكانة ومنزلة العلماء في الإسلام، وأهمية الدور وعظم المهمة المكلفين بها ، ووعيا  بخطورة الخلط في هذا المقام بين 
اء العاملين المرابطين على ثغور هذا الدين ممن لا تأخذهم في الله لومة لائم، وبين المنتسبين إلى العلم من الذين العلم

يشترون بآيات الله ثمنا  قليلا  ، وضرورة التفريق بين الطائفتين، وعملا  على توضيح الحكم الشرعي في حدود طاعة واتباع 
شرعي في بيان أخطائهم وزلاتهم، وسعيا  لإفلاح العلاقة بين العلماء وجموع وتعظيم العلماء، وتبيانا  للأسلوب ال

 العاملين للإسلام، ارتأينا تناول هذا الموضوع على النحو التالي :
 

 أولا : مكانة العلماء في الإسلام
 

ك نالوا ما نالوا من الفضل إن مما هو معلوم أن العلم الشرعي هو ميراث النبوة، وأن حملته العلماء هم ورثة الأنبياء، وبذل
يَـرْفَعِ اللَّهخ الَّذِينَ آمَنخوا الذي وففهم به الله ورسوله، فقد رفعهم الله درجات عظيمة على من سواهم ، قال تعالى: }

للَّهخ أنََّهخ لا شَهِدَ ا{ وثلث بشهادتهم بعد شهادته هو وملائكته على وحدانيته فقال: }مِنكخمْ وَالَّذِينَ أخوتخوا الْعِلْمَ دَرَجَاتٍ 
 {إلَِهَ إِلاَّ هخوَ وَالْمَلائِكَةخ وَأخوْلخوا الْعِلْمِ قاَئِم ا باِلْقِسْطِ لا إِلَهَ إِلاَّ هخوَ الْعَزيِزخ الحَْكِيمخ 

 
فقال  صلى الله عليه وسلملرسول { وأثنى عليهم اقخلْ هَلْ يَسْتَوِي الَّذِينَ يَـعْلَمخونَ وَالَّذِينَ لَا يَـعْلَمخونَ ونفى أن يستووا مع غيرهم فقال: }

فضل العالم على العابد كفضل القمر على سائر الكواكب ليلة البدر، العلماء هم ورثة الأنبياء ، إن في وففهم: "
 " ]رواه أبو داود والترمذي والدارقطني[. ولا درهما إنما ورثوا العلم فمن أخذ به فقد أخذ بحظ وافر الأنبياء لم يورثوا دينارا  
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 " ]رواه الترمذي[. العالم على العابد كفضلي على أدناكمفضل : "صلى الله عليه وسلموقال 

 
وهذه المكانة التي أعطاها الله ورسوله للعلماء عرفها سَلَفخ الأخمَّة لهم فقال الأوزاعي رحمه الله: "الناس عندنا أهل العلم 

 الجماعة."ومن سواهم فلا شيء." وقال سفيان الثوري رحمه الله: "لو أن فقيها  على رأس جبل لكان هو 
 

المنزلة العظيمة للعلماء في الإسلام نابعةٌ من عِظَم الدور وأهمية المسمولية الملقاة على كاهلهم بمقتضى ميثاق بيان  وهذه
الحق الذي أخذه الله عليهم وميراث النبوة الذي ورثوه، ومن هنا تأتي خطورة النيل منهم والتنقيص من قدرهم، لما في 

والحق الذي يدعون إليه الذي هو ميراث النبوة والطعن فيه طعن في الإسلام  نه،الذي يحملو  ذلك من الطعن في العلم
ذاته، كما أن الطعن في العلماء مقدمة لتحطيم مصداقيتهم، وإفراغ الأخمَّة من القيادات الشرعية والموجهة، وما سيترتب 

وإضلالهم بذلك. ولهذا حذر أهل  لهمير علم وضلاعلى ذلك من تصدر الجهال وسيادتهم في الأخمَّة وإفتائهم للناس بغ
العلم من الطعن في العلماء شديد التحذير، قال ابن عساكر: "واعلم أن لحوم العلماء مسمومة، وأن أحوال الله في 

 هتك منتقصيهم معلومة، وأن من تكلم فيهم بالثلب، أفابه الله قبل موته بموت القلب."
 

 ومنزلتهم وذلك بعض من آثار النيل منهم وتنقيصهم، فمن هم أهل العلم هملاء؟تلك هي مكانة أهل العلم  نعم؛
 

 : الفرق بين علماء الحق وعلماء الباطلثانيا  
 

النصوص التي تتحدث عن العلماء وفضلهم، ومكانتهم ومنزلتهم، وتَذر من النيل منهم، تقصد فئة العلماء  كل
فين بمقتضى الميثاق الذي أخذه الله عليهم بالجهر بالحق وبيانه، والصدع به العاملين الناهضين بأعباء ميراث النبوة، المو 

 الشافعي: "هم العلماء العاملون." الإماموعدم كتمانه، فالعلماء بالمعنى الشرعي كما قال 
 

ليلا ، ما رفع الله من شأن هملاء حط وخفض من منزلة غيرهم من علماء السوء الذين يشترون بآيات الله ثمنا  ق وبقدر
وقص علينا في القرآن من شأن هملاء ما فيه عبرة لمن كان له قلب أو ألقى السمع وهو شهيد، فذكر في سورة الأعراف 

لكنه لم يقم بحق العلم،  –كما يقول المفسرون   –وعلمه اسمه الأعظم  اتهمثلا  لهملاء هو ذلك العالم الذي آتاه الله آي
نغمس في شهواته، وبدلا  من أن يرشد قومه إلى سبل الخير دلهم على سبل الشر، بل أَخلدَ إلى الأرض واتبع هواه وا

نَاهخ فاستحق ما وففه الله به في نهاية الآيات: } هَا فأَتَـْبـَعَهخ الشَّيْطاَنخ فَكَانَ مِنَ  وَاتْلخ عَلَيْهِمْ نَـبَأَ الَّذِي آتَـيـْ آياَتنَِا فاَنسَلَخَ مِنـْ
نَا *  الْغَاوِينَ  رخكْهخ لَرَفَـعْنَاهخ بِهاَ وَلََٰكِنَّهخ أَخْلَدَ إِلَى الْأَرْضِ وَاتّـَبَعَ هَوَاهخ فَمَثَـلخهخ كَمَثَلِ الْكَلْبِ إِن تََْمِلْ عَلَيْ وَلَوْ شِئـْ هِ يَـلْهَثْ أوَْ تَـتـْ

بخوا بآِياَتنَِا فاَقْصخصِ الْقَصَصَ لَعَلَّهخمْ يَـت ـَ هَثيَـلْ  لِكَ مَثَلخ الْقَوْمِ الَّذِينَ كَذَّ { وبغض النظر عن اسم هذا الرجل الذي فَكَّرخونَ ذََّٰ
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 هقيل أنه بلعام بن باعوراء، فإن الآية كما يقول القرطبي: "عامة في كل من تعلم القرآن ولم يعمل به، وألا يغتر أحد بعلم
مَثَلخ نهم: } ولا بعمله." وضرب الله مثلا  آخر بعلماء اليهود الذين لم يعملوا بمقتضى العلم الذي حملوه، فقال في شأ

بخوا بِ الَّذِينَ حمخِّلخوا التـَّوْراَةَ ثمخَّ لمَْ يَحْمِلخوهَا كَمَثَلِ الحِْمَارِ يَحْمِلخ أَسْفَار ا بئِْسَ مَثَلخ الْقَوْمِ الَّ  اللَّهِ وَاللَّهخ لَا يَـهْدِي الْقَوْمَ  آياَتِ ذِينَ كَذَّ
فَـوَيْلٌ للَِّذِينَ يَكْتخبخونَ الْكِتَابَ ستخدموا علمهم لأغراض دنيوية } {، وقال في شأن علماء أهل الكتاب الذين االظَّالِمِينَ 

{ وقال فيهم فَـوَيْلٌ لَهخمْ ممَّا كَتَبَتْ أيَْدِيهِمْ وَوَيْلٌ لَهخمْ ممَّا يَكْسِبخونَ  لِيلا  بأِيَْدِيهِمْ ثمخَّ يَـقخولخونَ هَذَا مِنْ عِنْدِ اللَّهِ ليَِشْتـَرخوا بهِِ ثَمنَ ا قَ 
{، وفدُّ علماء السوء عن إِنَّ كَثِير ا مِنَ الَأحْبَارِ وَالرُّهْبَانِ ليََأْكخلخونَ أمَْوَالَ النَّاسِ باِلْبَاطِلِ وَيَصخدُّونَ عَنْ سَبِيلِ اللَّهِ يضا : }أ

 الله يكون بأحد أمرين: سبيل
 
بالعلماء الذين ماثلون بالنسبة لهم عدم عملهم بعلمهم، وهذا فدٌّ عملي للناس عن الحق لأن العامة يقتدون  .1

 القدوة الحسنة والأسوة المثلى.
تَريفهم لآيات الله واشتراءهم بها ثمنا  قليلا ، وهذا فدٌّ علمي بتحريف الكلم عن مواضعه، وتأويل الأحكام  .2

 اتباعا  للهوى، وتجميع الرخص، والمداهنة في دين الله تبارك وتعالى.
 

ورة شأن هذه الفئة من علماء السوء على دين الله تبارك وتعالى، فإن مختلف العصور التاريخية ما قَصَّهخ الله من خط ومع
تمكد وتعضد هذه الحقيقة، ولسنا بحاجةٍ للتنقيب في أسفار التاريخ البعيد، ففي الماضي القريب والحاضر المشاهد أمثلة 

 حية تغني عن ذلك ومنها:
 

ل عبد النافر الملة الاشتراكية، وألزَمَ الناس بها بقوة الحديد والنار، وبدلا  من أن الأول: عندما تبنى الهالك جما المثال
في وجه هذا الطاغية ومِلته الخارجة عن  –المعروفة مواقفهم التاريخية لنُّصرة الإسلام والدفاع عنه  –يقف الأزهر وعلماؤه 

ام، والدعاية له باسم الإسلام من خلال في ذلك الوقت بالترويج لهذا ا الأزهرالإسلام، قام شيخ الجامع  لمذهب الهد 
 فضل بسبب ذلك كثير من المسلمين ولا حول ولا قوة إلا بالله.« الاشتراكية والحياة»برنامجه الإذاعي اليومي 

 
وهم عبد القادر  1954الثاني: وعندما قرر نفس الطاغية إعدام نخبة من خيرة رجال ودعاة مصر في ذلك الوقت  المثال

ودة وإخوانه، استصدر فتوى من الأزهر بذلك فجاءته جاهزة  تقول: "إن هملاء كفار لا تقبل توبتهم." وقد جاء ع
خضر حسين أن يفتيه بتلك الفتوى التي ما هي إلا مثالٌ  مدالطاغية عبد النافر بهذا المفتي بعد أن رفض الشيخ مح

أئمة الدعوة وعلمائها من أمثال الشيخ سلمان وسفر... لفتاوى تصدر اليوم داخل الجزيرة وتعرض وتصرح أحيانا  ب
 وغيرهم.
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مثل هذه المواقف من هذه الفئة من علماء السوء هي التي شجعت أهل الباطل على باطلهم، وخذلت أهل الحق  إن
عن حقهم، وطعنت في دين الله ومَيـَّعَت عقيدة التوحيد والولاء والبراء، وعملت على انتشار مذاهب الضلال وعقائد 

دنياهم وآخرتهم بدنيا غيرهم ولا حول ولا قوة إلا  لاءهم الإلحاد، كل ذلك مقابل ثمنٍ بخس، دراهم معدودة باع بها 
عندما قال: "قصم ظهري رجلان: عالٌم متهتك، وجاهل  -رضي الله عنه–بالله. لقد فدق عليٌّ بن أبي طالب 

 متنسك."
 
 فساد الدين أساسه فساد فئتين من الناس هم العلماء والحكام كما قال ابن المبارك رحمه الله: إن
 

ا لدين إلا الملوكأفسد ا وهل  وأحبارخ سوءٍ ورهبانهخ
 

الحكام سببه فساد العلماء، وفساد العلماء سببه الإخلاد إلى الأرض وحب المال والجاه، يقول أبو حامد الغزالي  وفساد
واففا  حال علماء عصره بعد أن ذكر من مواقف علماء السلف وتضحيتهم في سبيل الحق وعدم اكتراثهم ببأس 

وإن تكلموا لم تساعد أقوالهم أحوالهم، فلم ينجحوا  سكتواالسلاطين: "وأما الآن فقد قيدت الأطماع ألسن العلماء ف
ولو فدقوا وقصدوا حق العلم لأفلحوا ، ففساد الرعايا بفساد الملوك، وفساد الملوك بفساد العلماء، وفساد العلماء 

 لوكباستيلاء حب المال والجاه، ومن استولى عليه حب الدنيا فلم يقدر على الحسبة على الأراذل، فكيف على الم
 [.2/97والأكابر، والله المستعان على كل حال." ]إحياء علوم الدين جـ 

 
خ بكل جلاء أن الوقوف لهذه الفئة من علماء السوء بالمرفاد لكشف باطلهم  إن ما سبق من النصوص والنقول يخـبـَينِّ

 التمكين له، وما وتعرية ضلالهم وفضح مخططاتهم، يأتي في مقدمة أولويات العمل للإسلام والدفاع عنه والسعي في
ومناظرتهم لهم وردهم عليهم إلا أمثلة للقيام بهذا الواجب،  ءوقوف علماء الإسلام ضد علماء البدع والضلال والأهوا

ومن المواقف المشهورة في هذا المقام مواقف الإمام أحمد ضد المعتزلة ومواقف ابن تيمية من الفرق الضالة، وموقف الشيخ 
 ضد مبادئ الاشتراكية العلمانية وطغاة مصر في عهده. –رحمه الله  –ر الخضر حسين شيخ الأزه

 
الرد على هذه الفئة من علماء السوء باب مستقل عن الرد على أخطاء العلماء الحقيقيين، لأن علماء السوء من  إن

ين عن المنكر الذي لا جنس أعداء الدين، وليسوا داخلين في مسمى أهل العلم بالمعنى الشرعي الآمرين بالمعروف والناه
وهذا التفريق بين الفئتين ضروري قبل أن ندخل في فقرة أحكام وحدود  ا ،يهابون في الحق سلطانا  جائرا  ولا حاكما  كافر 

 طاعة واتباع وتعظيم العلماء في الإسلام وذلك حتى لا يحصل اللبس أو الخلط.
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 : حدود طاعة العلماء وتعظيمهم في الإسلامثالثا  
 
ياَ شكَّ أن اتب اع العلماء فيما يخـبـَيِّنون من حق ويدعون إليه من خير واجبٌ على المسلمين، يقول تبارك وتعالى: } لا

اعة { وقد سَبَقَ أن بَـيَّنا أن طاعة الله ورسوله تقتضي طأيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخوا أطَِيعخوا اللَّهَ وَأَطِيعخوا الرَّسخولَ وَأخوْلي الْأَمْرِ مِنْكخمْ 
العلماء لأنهم ورثة الأنبياء، وطاعة أولي الأمر يدخل فيها طاعة العلماء أيضا  لأن المفسرين فسروا أولي الأمر بأنهم 

 {.فاَسْألَخوا أهَْلَ الذِّكْرِ إِنْ كخنْتخمْ لَا تَـعْلَمخونَ العلماء أو العلماء والأمراء، قال تبارك وتعالى: }
 

ي بذكر ما ذكرناه منها لنبني عليه حدود الطاعة والاتباع للعلماء، وذلك أن كثيرا  في هذا الباب كثيرة نكتف والنصوص
من الناس يخطئ فيظن أن طاعة العلماء مطلقة عمياء لا حدود لها ، وهذا خطأ فاحش ، لأن العلماء ليسوا معصومين 

لا كلام فاحب هذا القبر."، فهم عرضة للخطأ ومجانبة الصواب كما قال الإمام مالك: "كل كلام يمخذ منه ويرد إ
والعلماء وإن كانوا معذورين فيما يصدر منهم من أخطاء بعد تَريهم للصواب ، فإن الناس غير  ،صلى الله عليه وسلميعني الرسول 

آمَن،  مَنمعذورين في تقليدهم المطلق دون تَر للصواب ، ولهذا قال ابن مسعود: "ألا لا يقلدن أحدكم دينه رجلا  إن آ
 نه لا أسوة في الشر."كَفَرْ، فإ  وإن كَفَرَ 

 
 رجال."وقال الإمام أحمد: "من قلة علم الرجل أن يقلد دينه ال

 
رَ الشرع من التعظيم الزائد للعلماء، فَـقَصَّ في القرآن أن من أسباب كفر  ولقطع الطريق على التقليد الأعمى للعالِم حَذَّ

أقوالهم في التحليل والتحريم من دون الله، قال حتى أفبحوا يصدرون عن  علمائهمأهل الكتاب مبالغتهم في تعظيمهم 
{، وهذا الاتخاذ كما فسره حديث عخدَيْ  الذي رواه الترمذي وأحمد اتخََّذخوا أَحْبَارَهخمْ وَرخهْبَانَـهخمْ أرَْباَب ا مِنْ دخونِ اللَّهِ تعالى: }

رَ ع لماء المسلمين من الوقوع فيما وقع فيه أهل وغيرهما، كان بطاعتهم إياهم في تَليل الحرام وتَريم الحلال، وقد حَذَّ
في كتاب  –رحمه الله  –الكتاب فصنفوا في ذلك وألفوا وممن بوب على هذا الموضوع الشيخ محمد بن عبد الوهاب 
فقد اتخذهم أربابا ." إن  مالتوحيد حيث قال: "باب من أطاع العلماء والأمراء في تَريم ما أحلَّ الله أو تَليل ما حَرَّ 

عة العلماء واتباعهم مربوطة بقدر التزامه بالحق ودفاعهم عنه، وبقدر ميلهم عن الحق ومجانبتهم إياه يكون البراء منهم طا
والعداوة لهم، فذلك هو الميزان الشرعي الصحيح الذي دلت عليه النصوص وتواتر به عمل سَلَفِ هذه الأخمَّة الصالح، 

 ق والباطل هو إخلالٌ بمقتضى الإماان الذي أوثق عراه الحب في الله والبغض فيه.لهم فيما هم عليه من الح لمطلقوالولاء ا
 

كان العلماء ليسوا معصومين وتصدر منهم الأخطاء، كان لا بخدَّ من بيان الأسلوب الشرعي في بيان تلك الأخطاء   ولما
 وهو موضوع الفقرة الرابعة.
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 : الأسلوب الشرعي في بيان أخطاء العلماء رابعا  
 

أسباب أخطاء العلماء كما تتفاوت آثار هذه الأخطاء، وتبعا  لذلك تتحدد طريقة الرد وأسلوب البيان المناسبين  تختلف
لتلك الأخطاء ، فإذا كان الخطأ في مسألة جزئية غاب فيها الدليل أو خفي أو تعارضت الأدلة وتَري فيها الصواب 

 ن تشنيع ولا تقريع.يكون المناسب التنبيه إلى الصواب برفق ولطف دو 
 

كان الخطأ في جليات الدين وقطعيات الشريعة والمسائل التي في حكمها مما انتصبت عليه الأدلة وشهدت له   وإذا
لأبي ذر  صلى الله عليه وسلمالبراهين، فإن الشدة على المخالف والقسوة في القول له مطلوبة، للتنفير من قوله والتحذير منه، فقد قال 

 " ]رواه البخاري[.إنك امرؤ فيك جاهليةلما عَيـَّرَ بلالا  بأمه: "
 

قتلوه قتلهم الله، ألا سألوا إذ لم يعلموا، إنما شفاء للرهط الذي أفتوا فاحبهم بالاغتسال وحكمه التيمم فمات " وقال
 " ]رواه أبو داود وابن ماجة وابن حنبل[.العي السمال

 
 خوار في الإسلام." "أجبارٌ في الجاهلية  -رضي الله عنهما-أبو بكر لعخمَر  وقال

 
محتجين بفعل أبي بكر وعخمَر: "يوشك أن تنزل عليكم حجارة من  صلى الله عليه وسلموقال ابن عباس لمن خالفوا حديثه عن رسول الله 

 وتقولون قال أبو بكر وعخمَر." ]رواه الإمام أحمد في مسنده[. صلى الله عليه وسلمالسماء أقول قال رسول الله 
 
لمخالف ويقسون في مثل هذه الأمور والنقول في ذلك كثيرة، منها ما يزل هذا دأب أهل العلم يشتدون في الرد على ا ولم

نقل من أن الإمام أحمد رحمه الله رفض أن يَـرخدَّ السلام على الإمام يحيي بن معين رحمه الله لما جاء يزوره في مرض موته، 
ا استدل له يحيي بحديث عمار في بسبب قول الإمام يحيي بن معين ببعض قول المعتزلة تَت إكراه العباسيين متأولا ، ولم

الإكراه على كلمة الكفر ما قبل منه الإمام أحمد ذلك وقال بعد أن خرج من عنده "يستدل بحديث عمار."، ومنها ما 
من ردود شديدة عليهم إذا كان الخلاف في مثل هذه الأمور،  –مع اعتداله وإنصافه لمخالفيه  –نقل عن ابن تيمية 

 التتار يقاتلون قتال البغاة لا قتال الكفار: "إنه قد أخطأ خطأ  قبيحا  وضل ضلالا  بعيدا ." فقد قال فيمن يرى أن
 

ابن الجزري رحمه الله معلقا  على قول الإمام أبي شامة بعدم تواتر القراءات السبع: "انظر يا أخي إلى هذا الكلام  وقال
هذه الكلمات اليسيرة، أوقفت عليه شيخنا الإمام ولي  الساقط الذي خرج من غير تأمُّل، المتناقض في غير موضع في

ينبغي أن يعدم هذا الكتاب، كتاب أبي شامة ... قلت: ونحن نخشهد الله  الالله أبا محمد بن محمد بن محمد الجمالي فق
نقصد التنبيه على أنا لا نريد إسقاط الإمام أبي شامة إذ الجواد قد يعثر ولا نجهل قدره بل الحق أحقُّ أن يخـتَبَّع، ولكن 
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الأئمة." ]عن كتاب منجد المقرئين  أحوالهذه الزلة المزلة ليحذر منها من لا معرفة له بأقوال الناس ولا اطلاع له على 
 [. 62ومرشد الطالبين فـ

 
ويقول الإمام النووي إن منهجه في المجموع يقتضي المبالغة في تغليط فاحب القول الضعيف والزائف: "ولو كان من 

 لأكابر وإنما أقصد بذلك التحذير على الاغترار به."ا
 

نقولٌ مستفيضة من الأحاديث الصحيحة وأقوال الصحابة والعلماء تبين مشروعية الشدة على المخالفين في هذه  هذه
ن زلة العالم الأمور كائنا  من كان فالحق أحقُّ أن يخـتَبَّع وزلة العالم ليست من الحق في شيء، يقول الشاطبي رحمه الله: "إ

له وذلك لأنها موضوعة على المخالفة للشرع ولذلك عدت زلة وإلا لو   تقليدا  لا يصح اعتمادها من جهة ولا الأخذ بها 
 [.171-170كانت معتدا  بها لم يجعل لها هذه الرتبة ولا نسب إلى فاحبها الزلل فيها." ]الموافقات للشاطبي فـ

 
ون مطلوبا  في حالات كما أن الشد ة مطلوبة في حالات أخرى، والحكمة هي في بيان الخطأ والزلة قد يك والرفق

استعمال الأسلوب المناسب في الحال المناسب ولكل مقام مقال. إن النصوص السابقة قد دلت على مشروعية الرد 
أولى على وبحثه عن الحق ، وهي تدل من باب  ببشدة وقوة على المخالف في مثل تلك المواضيع بعد تَريه للصوا

مشروعية ذلك في حق أولئك الذين لم يتحروا الصواب بل جانبوه عن عمد وخالفوه عن قصد بعد أن تبين وبين لهم، 
قد قال في  صلى الله عليه وسلموسخروا علمهم وعملهم لخدمة السلاطين الذين بارزوا الله بالحرب وكاشفوه بالعداء ، فإذا كان الرسول 

جهل فمات "قتلوه قتلهم الله" فماذا ينبغي أن يقال في حق من يفتون الذي أفتوا فاحبهم بالاغتسال عن  كحق أولئ
فتاوى يترتب عليها قتل الألوف ، بل ضياعخ أخمَّة بأجمعها؟ وبماذا يخـرَدُّ عليهم وهم يبيحون بلاد الحرمين والقدس وفلسطين 

حقهم وهم يقرون ولاية المرتدين الذين يتحالفون مع اليهود لحرب  فيلأعداء الله تبارك وتعالى؟ وما القول المناسب 
المجاهدين في فلسطين وغيرها؟ بل ماذا ينبغي أن يقال في حقهم وقد تواطما مع حكام السوء على وأد كلمة الحق 

فيما يعانيه  واوالوقوف في وجه من جهر بها ودعا إليها ممن نحسبهم من العلماء الصادقين والدعاة والمصلحين، وساهم
 هملاء من سجن واعتقال ومحافرة وتضييق؟

 
أفحاب هذه المواقف والفتاوى ممن رضوا بأن تتترس بهم الأنظمة الظالمة وتدافع بهم عن أوضاعها الفاسدة، أفروا  إن

جب على الوقوف معها في خندقٍ واحد، ليس لهم ولا لغيرهم أن يجدوا في أنفسهم إذا أفابهم جزء مما يقتضيه الوا
عن العباد. ولا ينفع هملاء ما قد يفترضه بعض الناس  ظلمهاالشرعي من تعرية باطل تلك الأنظمة والعمل على رفع 

من أن الأنظمة الحاكمة هي التي استغفلتهم ولبست عليهم، حتى تستصدر منهم تلك الفتاوى والمواقف ، فإن هذا 
والمفاسد الكبيرة المترتبة على تلك الفتاوى والمواقف، مما يعني بقاء لا يخـغَيـِّرخ من الآثار الخطيرة  –لو فح  –الافتراض 

الحكم الشرعي بالعمل على إزالتها ، وغاية ما في الأمر أن يكون هملاء معذورين في أخطائهم عند الله، مع وجوب 
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مواقفهم وفتاواهم  الإنكار عليهم، وهذا على افتراض حسن الظن بهم، وهو مالا يخسَوَّغ في حق كثير ممن مردوا على
تلك عن عمد وقصد بعد بيان الحق لهم ، وقيام الحجة عليهم واتضاح الدليل ضدهم، وحتى لو سلم أنهم استغفلوا 
فهذا دليل على فقدهم أحد شروط الإفتاء، وهو العلم بالواقع، وإقدامهم على الإفتاء مع فقدهم هذا الشرط، لا يجوز 

 شرعا ، ويجب إنكاره عليهم.
 
اقف هذه الفئة من العلماء وفتاواهم التي خذلوا بها الحق ونصروا الباطل وخانوا أمانة العلم وميراث النبوة هي التي مو  إن

دفعت كثيرا  من أهل الحق إلى سحب الثقة منهم ، وقطع الأمل فيهم وكان ذلك من أهم أسباب سوء العلاقة بين كثير 
 ن العاملين للإسلام من جهة أخرى.م ثيرممن يصنفون في خانة العلماء من جهة ، وك

 
 لحل هذه المشكلة هو موضوع الفقرة التالية... والسبيل

 
 : الطريق الصحيح لإفلاح هذا الوضعخامسا  

 
مرحلة الخصام القائمة بين هملاء لابد من مراعاة الأمور التالية ، وهي أمور نبه على معظمها فضيلة الشيخ  لتجاوز

في رسالته ]لحوم العلماء مسمومة[ حيث بَـينَّ واجب العلماء  –فَـرَّجَ الله عنه وعن إخوانه  –الدكتور نافر العمر 
 بعض التعديل وهذه الواجبات هي:و  خرى،وملخصه فيما يلي، مع إضافات وتعديلات طفيفة أ

 
أتَأَْمخرخونَ النَّاسَ باِلْبرِّ وَتنَسَوْنَ أنَفخسَكخمْ وَأنَتخمْ أن يكون العالم قدوة في علمه وعمله ، والله تبارك وتعالى يقول: } .1

لخونَ الْكِتَابَ أفََلَا تَـعْقِلخونَ  مَقْت ا عِنْدَ اللَّهِ أَنْ تَـقخولخوا مَا  بخـرَ ونَ مَا لَا تَـفْعَلخونَ * كَ ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آَمَنخوا لِمَ تَـقخولخ {، ويقول: }تَـتـْ
 {.لَا تَـفْعَلخونَ 

أن يَـتَثبََّت العالم في الفتوى ويكمل شروطها، فإذا طلبت منه فتوى في موضوع ما فعليه التأمل والتأني ومعرفة  .2
 توفر شروط الفتوى من فقه الشرع وفقه الواقع. قصد المستفتي والآثار المترتبة على تلك الفتوى، ثمَّ يفتي بعد

أن يحذر العالم من الاستدراج والاستغلال والتدليس عليه خافة من قبل حكام الظلم وسلاطين الفساد الذين  .3
 بارزوا الله بالحرب والعدوان.

يَز ال .4 عالم الصادق الذي هو أن يكون جريئا  في الحق لا تأخذه في الله لومة لائم، فالجرأة في الحق من أهم ما ماخ
القدوة الحسنة والأسوة المثلى لغيره، فعليه أن يقول للمسيء أسأت كائنا  من كان، وللعالم اليوم في مواقع علماء السلف 

والإمام مالك والإمام أحمد والعز بن عبد السلام وابن تيمية وغيرهم  المسيبقدوة حسنة يحتذي بها، كموقف سعيد بن 
 رحمهم الله جميعا .
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وأفحابه وسَلَف الأمة وخلفها  صلى الله عليه وسلمالابتعاد عن مواقف الريب وخافة أبواب السلاطين التي حذر منها النبي  .5
ومن أتى أبواب السلاطين افتتن، وما ازداد عبد من السلطان قربا  إلا في التحذير من السلاطين: " صلى الله عليه وسلمالصالح، فقد قال 
: "إذا -رضي الله عنه–شاكر: "إسناده فحيح."[. وقال حذيفة  دحم" ]رواه أحمد في المسند. وقال أازداد من الله بخعدا  

رأيتم العالم بباب السلطان فاتهموا دينه، فإنهم لا يأخذون من دنياهم شيئا  أخذوا من دينهم ضعفه." وإذا قام العلماء 
منا  ليسيقول: " صلى الله عليه وسلمل بذلك وجب في حقهم من التعظيم والتقدير والاحترام لازم ما بيناه في بداية هذا البيان، فالرسو 

 " ]رواه أحمد والحاكم[.من لم يجل كبيرنا ويرحم فغيرنا ويعرف لعالمنا حقه
 

 يتبوأ العلماء مكانتهم اللائقة بهم في توجيه الأمة وقيادتها إلى سبيل الخير ومسالك الرشاد. وبذلك
 

تي وقفها نخبة من العلماء الذين نحسبهم الختام لا يسعنا إلا أن نشيد بتلك المواقف الصادقة الشجاعة في الحق ال وفي
فادقين ولا نزكيهم على الله، من أمثال الشيخ سلمان العودة والشيخ سفر الحوالي... وغيرهم من العلماء العاملين 

جبين الحق عاليا  ورأس الأخمَّة شامخا  ومرغت كبرياء الظلم، أثبتت أن  عتداخل الجزيرة وخارجها ، تلك المواقف التي رف
لى فخرة الحق وفلابة الإماان تتفتت كل وسائل الإغراء والإغواء وتنهزم آلة البطش وتنكسر حربة الطغيان والعدوان ع

مِّن نَّبيٍّ قاَتَلَ مَعَهخ ربِّـِيُّونَ كَثِيٌر  كَأيَِّنوَ ، فنسأل الله أن يفرج كربهم ويفرغ علينا وعليهم فبرا  ويثبت أقدامنا وأقدامهم. }
بُّ الصَّابِريِنَ  وَمَا كَانَ قَـوْلَهخمْ إِلاَّ أَن قاَلخوا رَبّـَنَا *  فَمَا وَهَنخواْ لِمَا أَفَابَـهخمْ في سَبِيلِ الل هِ وَمَا ضَعخفخواْ وَمَا اسْتَكَانخواْ وَالل هخ يحخِ

نْـيَا وَحخسْنَ ثَـوَابِ *  في أمَْرنِاَ وَثَـبِّتْ أقَْدَامَنَا وَانصخرْناَ عَلَى الْقَوْمِ الْكَافِريِنَ  افَـنَاوَإِسْرَ اغْفِرْ لنََا ذخنخوبَـنَا  فَآتاَهخمخ اللَّهخ ثَـوَابَ الدُّ
بُّ  وَاللَّهخ الْآخِرةَِ  نَا أفَْرغِْ  رَبّـَنَا} ،{الْمخحْسِنِينَ  يحخِ ر ا عَلَيـْ  {ينَ وَتَـوَفّـَنَا مخسْلِمِ  فَبـْ

 
 دعوانا أن الحمد لله رب العالمين. روآخ

 
 / أسامة بن محمد بن لادن عنهم

 هـ 5/12/1415: التاريخ
 م 6/5/1995: الموافق
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 (16)رقم بيان 

 من بيانات هيئة النصيحة والإصلاح

 "الأمير سلطان وعمولات الطيران"
  بسم الله الرحمن الرحيم

 
 الحمد لله، والصلاة والسلام على أشرف المرسلين، وبعد... 

 
فإن خلافاتنا مع النظام السعودي الحاكم تتجاوز الأمور الهامة العارضة؛ كالانهيار الاقتصادي، والفساد الإداري، وظلم 

ة من مخقتضيات الناس، ومخصادرة حقوقهم الشرعية؛ إلى ما هو أهمُّ وأعمق من ذلك وأكبر؛ فهي تتعلق بأمور أساسي
التوحيد وكلمة لا إله إلا الله محخَمَّد رسول الله، ولوازمها التي قد خرج عنها النظام السعودي؛ فَـفَقَدَ بذلك مشروعيته من 
أساسها؛ إلا أننا أثناء طريق الإفلاح، تعترضنا أمور نرى لزاما  علينا تنبيه الناس إلى مخاطرها. ومن هذه الأمور؛ المخاطر 

 ية الماس ة لحياة الناس بصورة مخباشرة، وفي هذا السبيل يأتي هذا البيان.الاقتصاد
 

اري فيها إلا مخكابر؛ بعد أن أجمع أفحاب  إن انهيار الاقتصاد السعودي، قد أفبح من الأمور الجلية، التي لا ماخ
غيره ما يخنذر به الوضع،  الاختصاص والمال والأعمال في الداخل والخارج على ذلك. والوسط التخجاري يخدرك أكثر من

مسسات الاقتصادية، وأعرق الأخسَر التجارية.
خ
 من إفلاس لكخبرى الم

 
وأم ا ما يقوم به النظام لنفي هذه الحقيقة، فليس له أي قيمة؛ لأن حقيقة هذا الانهيار أفبحت تمس الناس، وتخمثر في 

 وباقي مختطلباتت حياتهم العامة. معيشتهم؛ كالغذاء والدواء والغاز والكهرباء والوقود والتعليم،
 

ستوى من الانهيار الفظيع، لاقتصاد إحدى أغنى دول العالم 
خ
لم يأتِ من دون مخقدمات، بل جاء  –افتراضا   –وهذا الم

نتيجة تراكم مجموعة من العوامل، التي يكفي كل واحدٍ منها للقضاء على اقتصاديات أعظم الدول وأكثرها ثراء ؛ ومن 
مَاْحَقخ اللَّهخ الرِّباَ وَيخـرْبي عوامل، تراكم وتعاطي الديون الربوية؛ التي حكم الله على اقتصاد مخرتكبيها بالمحق }بين تلك ال

 {الصَّدَقاَتِ 
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ومن بينها كذلك، ما يرتكبه المتنفذون من أفراد الأسرة الحاكمة، من النهب والسلب لاقتصاد الأمة العام؛ فبعد أن نهبوا 
الدولة المتتالية، وسطوْ على احتياطياتها ذات الأرقام الفلكية، ثمخ رهنوا بترولها وثرواتها بديون ربوية، نهبوها هي ميزانيات 

الأخرى. ها هم اليوم، وإمعان ا منهم في الجشع والطمع، يأتون بأسلوبٍ جديد؛ لنهب ما تبقى في جيوب الناس 
ة والإقامة والسكن؛ وهذا الأسلوب، هو بيع ممسسات الدولة المخنوقين بغلاء الأسعار، وارتفاع تكاليف المعيش

 «.الخصخصة أو التخصيص»للمواطنين باسم 
 

ومن آخر إجراءات النظام في هذا الصدد ما أعلن عنه من عزمه بيع الخطوط السعودية للقطاع الخاص، وهدف النظام 
 من هذا الإجراء واضح جلي، فهو:

 
 ديدة من أيدي الشعب بعد أن أفلست خزينة الدولة.أولا : يريد أن يحصل على أموال ج

 
ثانيا : كما يريد أن يتخلص من الخسائر والديون، التي تَملتها الخطوط من قبل، زيادة على سبعة مليارات ونصف مليار 
دولار ستخضاف للديون؛ للحصول على أسطول جديد من الطائرات الأمريكية لهذه الخطوط، بالرغم من أن هذه 

طائرة(، فضلا  عن أن هذا المبلغ ليس هو  60لا تَتاج في تجديد أسطولها إلى هذا الكم الهائل من الطائرات ) الخطوط
الثمن الحقيقي للصفقة. فالفرنسيون عرضوا مواففات كافية وممدية للغرض، بأقل من هذا المبلغ بكثير، ولكن عمولات 

التي ترفع الأسعار هذا الارتفاع الجنوني، يخضاف إلى ذلك حرفهم الملك والأمراء المتنفذين وبالذات الأمير سلطان، هي 
على إرضاء الأمريكان بشراء هذه الصفقة، إذ أنها توفر عشرين ألف وظيفة، وتخشغل مصانع الطيران الأمريكية وتنقذها 

 نين.لمدة خمس سنوات؛ في الوقت الذي تتفشى فيه البطالة عندنا في أوساط الخريجين والشباب منذ عشر س
 

إن ما وفلت إليه الخطوط السعودية وغيرها من ممسسات الدولة من إفلاس، كان نتيجة حتمية لممارسات حفنة القتلة 
السياسيين، من متنفذي الأسرة الحاكمة، الذين يخسيطرون على هذه الممسسات العامة. فإلى متى سيظل هملاء المحتالون 

القادمة بهذه الديون؛ من أجل الصرف على شهواتهم ونزواتهم الشخصية من مال يستنزفون أموال الأخمَّة ويحملون أجيالها 
 الأخمَّة العام؟

 
إن هذه الممسسات )الخطوط السعودية وغيرها( تعتبر ممسسات ميتة اقتصاديا  وتجاريا ، ولتأكيد هذه الحقيقة، يكفي أن 

الريالات المتراكمة، منذ عدة سنوات، ولا أمل في استخلافها أو نخذكَِّر بأن ديونها على الدولة والأمراء، تقدر بمليارات 
توقفها في المستقبل، في ظل هذا النظام؛ فلا ندري مَن سَيَتَحَمَّل تكاليف الطائرات التي يستخدمها الأمراء، من طائرات 

 الخطوط السعودية، بعد أن يشتريها القطاع الخاص أو مَن سَيخسَدد أوامر الإركاب الحكومية؟
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إن الخسارة المادية واضحةٌ جلية في شراء أسهم مثل هذه الممسسات، زد على ذلك الآثار المترتبة على إعانة هملاء 
ننبه الجميع إلى خطورة الدخول  –باب النصح  –الحكام على نهب مزيد من أموال المسلمين بغير حق. ولذا فإننا من 

ت الخسارة واضحة؛ وننصح إخواننا العاملين في مثل هذه في أي ففقة مع النظام من هذا القبيل؛ لأن مقوما
الممسسات، بالاقتصاد في الإنفاق، والبحث عن مصدر رزق شريف آخر؛ لأن كثيرا  منهم سيكون عخرضة للتسريح من 
العمل، بعد تخصيص أمثال هذه الممسسات؛ استجابة  وخنوعا  من الدولة لأوامر وتعليمات فندوق النقد الدولي التي 

 فرض على كل الدول ذات الاقتصاد المنهار.تخ 
 

 وفي الختام، نسأل الله أن يولي علينا خيارنا، ويصرف عنا شرارنا، ويهدينا إلى الحق.
  

 عنهم: أسامة بن محمد بن لادن
 هـ 13/3/1416التاريخ: 
 م 11/7/1995الموافق: 
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 (17)رقم بيان 

 من بيانات هيئة النصيحة والإصلاح

 "إلى الملك فهد بمناسبة التعديل الوزاري الأخيررسالة مفتوحة "
 

 بسم الله الرحمن الرحيم
 
 الحمد لله، والصلاة والسلام على رسول الله وعلى آله وفحبه ومن اهتدى بهداه. 

 
 إلى ملك نجد والحجاز فهد بن عبد العزيز:

 السلام على من اتبَّع الهدى، وبعد...
 

يدا  عن ألقاب المجاملات الملكية وألقاب التفخيم، وهي مصارحة لك ببعض ما فهذه رسالة مفتوحة نبعث بها إليك بع
ماكن التصريح به مما ارتكبته أنت ومن حولك من أمور عظام في حق الله ودينه، وحق عباده وبلاده، وحق حرمه وأخمَّته، 

مل بأن تخترق ما أحطت به فإن وضوح ما سنكتبه لك من حق، وجلاء ما في هذه الرسالة من الصواب، يدفعنا إلى الأ
 نفسك من حجب عن سماع الحق، وجدر دون وفوله إليك.

 
 أيُّها الملك:

مناسبة هذه الرسالة هي ما تقوم به أنت والأمراء المتنفذون من خداع للناس ومحاولة للِ عب على عقولهم وامتصاص 
سكِّنات هامشية « إفلاحات»لغضبهم عليكم ونقمتهم على حكمكم بما تقومون به من 

خ
خادعة تدخل في باب الم

والمهدئات الآنية لنقمتهم، ومن ذلك ما قمتم به من تأسيس مجلس الشورى الذي انتظرته الأخمَّة طويلا ، وخي ب آمالها 
بعد أن وخلد ميتا ، وما قمتم به أخيرا  من تعديلٍ وزاريٍّ هامشي لم ماس رأس الداء وأساس البلاء الذي هو أنت ووزير 

 وزير داخليتك وأمير الرياض ومن على شاكلتكم!!دفاعك و 
 

ومناسبة هذه الرسالة المهم ة لن تدفعنا إلى تخطى جوهر الخلاف معك، وأساس الصراع مع حكمك، وهذا الجوهر 
ومك نت له من بعدك من ظلم للعباد  ،والأساس ليس هو ما يتبادر إلى ذهنك مما عملت على إشاعته في عهدك 

وٍهضم لحقوقهم، وخافة العلماء منهم والدعاة والمصلحين والتجار وشيوخ القبائل. ولا هو ما عر ضت له الأخمَّة عامة  
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من إهانةٍ لكرامتها وتدنيسٍ لمقدساتها وسلبٍ لخيراتها ونهبٍ لثرواتها، ولا هو أيضا  ما شاع في عهدك من الرشاوي 
ت وانتشر من المحسوبية والفساد الإداري و الأخلاقي!! ولا هو كذلك ما قدمت إليه البلاد من انهيارٍ اقتصادي والعمولا

 مذهل وفل بها إلى درجة الإفلاس.
 

فهذه الأمور المهم ة سنعرض لبعضها لاحقا  بعد أن نعرض أولا  لجوهر الخلاف معك وأساسه الذي هو خروج نظام 
ه إلا الله ولوازمها التي هي أساس التوحيد الفارق بين الكفر والإماان لأن كل تلك الأمور حكمك عن مقتضيات لا إل

 ناجمة عن خروجك ونظام حكمك عن مقتضيات التوحيد، ولوازمه.
 

قريبا  بحثا  يتناول أوجه هذا الخروج بشكلٍ أكثر تفصيلا  فإننا سنقتصر في هذه الرسالة  –إن شاء الله  –وبما أننا سنصدر 
 الموجزة على بيان وجهين من وجوه هذا الخروج وهما:

 
 مك بغير ما أنزل الله وتشريعك لهأولًا: حك

لقد تواترت نصوص القرآن والسخن ة وأقوال علماء الأخمَّة على أن  كل من سوَّغ لنفسه أو لغيره اتب اع تشريعٍ وضعي أو 
 الملِة.قانونٍ بشري مخالفٍ لحكم الله، فهو كافرٌ خارجٌ عن 

 
 يَـتَحَاكَمخوا أَلمَْ تَـرَ إِلَى الَّذِينَ يَـزْعخمخونَ أنَّـَهخمْ آمَنخوا بماَ أخنْزلَِ إلِيَْكَ وَمَا أخنْزلَِ مِنْ قَـبْلِكَ يخريِدخونَ أَنْ يقول الله تبارك وتعالى: }

ا إِلَى الطَّاغخوتِ وَقَدْ أخمِرخوا أَنْ يَكْفخرخوا بهِِ وَيخريِدخ الشَّيْطاَنخ أَنْ  { يقول الشيخ عبد الرحمن بن حسن آل يخضِلَّهخمْ ضَلَالا  بعَِيد 
ورغب  صلى الله عليه وسلمفي تفسير هذه الآية: "من دعا إلى تَكيم غير الله ورسوله فقد ترك ما جاء به الرسول  –رحمه الله  –الشيخ 

نـَهخمْ  أَنِ وَ قوله: }فيما أمره الله تعالى به في  صلى الله عليه وسلمعنه وجعل لله شريكا  في الطاعة وخالف ما جاء به رسول الله  احْكخمْ بَـيـْ
فَلَا وَرَبِّكَ لَا يخـمْمِنخونَ {، وقوله تعالى: }بماَ أنَْـزَلَ اللَّهخ وَلَا تَـتَّبِعْ أَهْوَاءَهخمْ وَاحْذَرْهخمْ أَنْ يَـفْتِنخوكَ عَنْ بَـعْضِ مَا أنَْـزَلَ اللَّهخ إلِيَْكَ 

نـَهخمْ ثمخَّ  {. فمن خالف ما أمر الله به فيۤ أنَْـفخسِهِمْ حَرَجا  ممَِّّا قَضَيْتَ وَيخسَلِّمخواْ تَسْلِيما   دخواْ لَا يجَِ  حَتىََّٰ يحخَكِّمخوكَ فِيمَا شَجَرَ بَـيـْ
بأن حَكَمَ بين الناس بغير ما أنزل الله أو طلب ذلك إتباعا  لما يهواه ويريده فقد خلع ربقة الاسلام والإماان  صلى الله عليه وسلمورسوله 

أنكر على من أراد ذلك وكذبهم في زعمهم الإماان لما في ضمن قوله  الله تعالىمن عنقه، وإن زعم أنه مممن فإن 
{ إنما يخقال غالبا  لمن ادعى دعوى هو فيها كاذب لمخالفته لموجبها وعمله بما يَـزْعخمخونَ { من نفي إمااتهم فإن }يَـزْعخمخونَ }

ركن التوحيد، كما في آية البقرة، فإذا لم  بالطاغوتن الكفر { لأوَقَدْ أخمِرخوا أنَْ يَكْفخرخوا بهِِ يخنافيها، يحقق هذا قوله: }
يحصل هذا الركن لم يكن موحدا ، والتوحيد هو أساس الإماان الذي تصلح به جميع الأعمال وتفسد بعدمه، كما أن 

{ وذلك أن التحاكم إلى الْوخثْـقَى ةِ الْعخرْوَ فَمَنْ يَكْفخرْ باِلطَّاغخوتِ وَيخـمْمِنْ باِللَّهِ فَـقَدِ اسْتَمْسَكَ بِ ذلك بين  في قوله تعالى: }
 [.393-392الطاغوت إماانٌ به." ]من كتاب فتح المجيد شرح كتاب التوحيد فـ
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في تفسير هذه الآية: "وقد نفى الله الإماان عمن أراد التحكم  –رحمه الله  –الشيخ محمد بن إبراهيم آل الشيخ  ويقول
وَمَا  ليَْكَ أَلمَْ تَـرَ إِلَى الَّذِينَ يَـزْعخمخونَ أنَّـَهخمْ آمَنخوا بماَ أخنْزلَِ إِ من المنافقين كما قال تعالى: } صلى الله عليه وسلمإلى غير ما جاء به الرسول 

اطاَنخ أَنْ يخ أخنْزلَِ مِنْ قَـبْلِكَ يخريِدخونَ أَنْ يَـتَحَاكَمخوا إِلَى الطَّاغخوتِ وَقَدْ أخمِرخوا أَنْ يَكْفخرخوا بهِِ وَيخريِدخ الشَّيْ  { فإن ضِلَّهخمْ ضَلَالا  بعَِيد 
 صلى الله عليه وسلمالتحاكم إلى غير ما جاء به الرسول  تمع{ تكذيبٌ لهم فيما اد عوه من الإماان فإنه لا يجيَـزْعخمخونَ } -عز وجل-قوله 

مع الإماان في قلب عبد أفلا  بل أحدهما يخنافي الآخر، والطاغوت مشتقٌ من الطغيان وهو مجاوز الحد فكل من حكم 
 رسالةفقد حكم الى الطاغوت وحاكم إليه." ]من  صلى الله عليه وسلمأو حاكم إلى غير ما جاء به الرسول  صلى الله عليه وسلماء به الرسول بغير ماج

 تَكيم القوانين للشيخ محمد بن إبراهيم آل الشيخ[.
 

{، يقول ابن كثير في تفسير أفََحخكْمَ الْجاَهِلِيَّةِ يَـبـْغخونَ وَمَنْ أَحْسَنخ مِنَ اللَّهِ حخكْم ا لقَِوْمٍ يخوقِنخونَ : }-عز وجل-الله  ويقول
هذه الآية: "ينكر الله تعالى على من خرج عن حكم الله المحكم المشتمل على كل خير الناهى عن كل شر وعدل إلى ما 

والاهواء والإفطلاحات التى وضعهاالرجال بلا مستند من شريعه الله، كماكان أهل الجاهلية يحكمون به  راءسواه من الآ
هالات مما يضعونها بأرئهم واهوئهم، وكما يحكم به التتار من السياسات الملكية المأخوذة من ملكهم من الضلالات والج

جنكيز خان الذي وضع لهم الياسق وهو عبارةٌ عن أحكامٍ اقتبسها من اليهودية والنصرانية والملِة الإسلامية، وغيرها. 
شرعا  متبعا  يقدمونها على الحكم بكتاب الله وسنة رسوله  وفيها كثير من الأحكام أخذها من مجرد هواه. فسارت في بنيه

 كثير."  ولافلا يحكم سواه في قليل  صلى الله عليه وسلمفمن فعل ذلك فهو كافرٌ يجب قتله حتى يرجع إلى حكم الله ورسوله  ،صلى الله عليه وسلم
 

ن الياسق هذا إلا مثالٌ متقدمٌ للقوانين التي تَكمها أنت ونظام حكمك ومن على شاكلته من الأنظمه اليوم؟ إ وهل
تَكيم القوانين الوضعية والتحاكم إليها هو بلا شك عبادة ممن يفعل ذلك لواضع هذه القوانين، واستعبادٌ من مخشَرِّعها 

لعخدي  بن حاتم في الحديث الذي  صلى الله عليه وسلمالله. وهذا المعنى بَـيـَّنَهخ رسول الله  ونلمن يتبعونه ويطيعونه في تشريعاته تلك من د
ه وحسنه أن وهو يقرأ هذه الآية  صلى الله عليه وسلمسمع النبي  –وكان نصرانيا   – رضي الله عنهعخدي  ابن حاتم  أخرجه الترمذي وغير 

{ فقال: "يا رسول الله إن ا لسنا نعبدهم!" فقال رسول مَرْيمََ  نَ اتخََّذخوا أَحْبَارَهخمْ وَرخهْبَانَـهخمْ أرَْباَب ا مِنْ دخونِ اللَّهِ وَالْمَسِيحَ ابْ }
 "فتلك عبادتهم؟!" قال: "بلى"، قال: "الله فتحرمونه، ويحلون ما حَرَّم الله فتحلونهأليس يحرمون ما أحل : "صلى الله عليه وسلمالله 

 
كان يظن ان العباده مقتصرةٌ على تقديم الشعائر التعبدية كالصلاة ونحوها ولما كان   -رضي الله عنه-عخدي  بن حاتم  إن

أزال عنه هذا اللبس وبين له  صلى الله عليه وسلملكن رسول الله النصارى لا يصلون لأحبارهم ورهبانهم ظنَّ أنهم لا يتخذوهم أربابا ، 
فقداتخذوهم أربابا  من دون الله. وهذا المعنى للعبادة  ،للشرع  فأنهم بطاعتهم إياهم في التحليل والتحريم علي وجه مخال

ة الذين هو الذي أجمعت عليه الأخمَّة وتواتر عن العلماء الأئم -رضي الله عنه-لعخدي  بن حاتم  صلى الله عليه وسلمالذي بينه الرسول 
أرَْباَب ا مِنْ دخونِ  هخمْ اتخََّذخوا أَحْبَارَهخمْ وَرخهْبَان ـَسنذكر بعض أقوالهم فيما يلي باختصار: يقول ابن حزم عن قوله تعالى }

{: "لم ا كان اليهود والنصارى يحرمون ماحرم أحبارهم ورهبانهم ويحلون ما أحل وا كانت هذه ربوبية فحيحة وعبادة اللَّهِ 
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ادة فحيحة قد دانوا بها، وسم ى الله تعالى هذا العمل اتخاذ أربابٍ من دون الله عبادة وهذا هو الشرك من فحيحة وعب
 [.2/66دون الله بلا خلاف." ]الفصل 

 
بعد أن أورد حديث عخدي  بن حاتم السابق: "... وكذلك قال أبو  –رحمه الله  –شيخ الإسلام ابن تيمية  وقال

وا لهم ولو أن يعبدوهم من دون الله ما أمروهم ولكن أطاعوهم فجعلوا الحلال حراما  والحرام البختري أما أنهم لم يصل
أن عبادتهم إياهم كانت في تَليل الحرام وتَريم الحلال لا  صلى الله عليه وسلمحلالا  فأطاعوهم فكانت تلك الربوبية... فقد بَـينَّ النبي 

لا إلَِهَ إِلا هخوَ ل، وقد ذكر الله أن ذلك شرك بقوله: }فهذه عبادة الرجا ،أنهم فل وا لهم وفاموا ودعوهم من دون الله
 [.7/67{" ]الفتاوى سخبْحَانهَخ عَمَّا يخشْركِخونَ 

 
مبوبا  حديث عخدي  السابق: "من أطاع العلماء والأمراء في تَريم ما  –رحمه الله  –الشيخ محمد بن عبد الوهاب  ويقول

 [.146أحلَّ الله أو تَليل ما حَرَّم الله فقد اتخذهم أربابا ." ]عن حاشية كتاب التوحيد فـ
 

ر من دين الإسلام، وباتفاق جميع المسلمين أن : "ومن المعلوم بالاضطرا–رحمه الله  –شيخ الإسلام ابن تيمية  ويقول
فهو كافر." ويقول رحمه الله: "فالإسلام يتضمن  صلى الله عليه وسلممن سو غ اتباع غير دين الإسلام واتباع شريعة غير شريعة محمد 

ومن لم يستسلم له كان مستكبرا  عن عبادته والمشرك به  مشركا ،الإستسلام لله وحده، فمن استسلم له ولغيره كان 
 تكبر عن عبادته كافر والاستسلام له وحده يتضمن عبادته وحده وطاعته دونه."والمس

 
رحمه الله: "إن من الكفر الأكبر المستبين تنزيل  –مفتي المملكة سابقا   –الشيخ محمد بن ابراهيم آل الشيخ  ويقول

بلسان عربي مبين في الحكم به بين ليكون من المنذرين  صلى الله عليه وسلمالقانون اللعين منزلة ما نزل به الروح الأمين على قلب محمد 
 العالمين والرد إليه عند تنازع المتنازعين."

 
بشأن القوانين الوضعية التي يتحاكم إليها في الغرفة التجارية  –في وقته  –في رسالةٍ وجهها إلى أمير الرياض  ويقول

بالرياض وبيان أنها كفر ناقل عن الملة: "واعتبار شيءٍ من القوانين للحكم بها ولو في أقل القليل لا شكَّ أنه عدم رضا 
لى النقص وعدم القيام بالكفاية في حل النزاع وإيصال الحقوق إلى أربابها إ ولهبحكم الله ورسوله ونسبة حكم الله ورس

وحكم القوانين إلى الكمال وكفاية الناس في حل مشاكلهم، واعتقاد هذا كفرٌ ناقلٌ عن الملِة والأمر كبير مهم وليس من 
دون ما سواه، إذ مضمون  الأمور الاجتهادية... وتَكيم شرع الله وحده دون كل ما سواه شقيق عبادة الله وحدة

الشهادتين أن الله هو المعبود وحده دون كل ما سواه شقيق عبادة الله وحده دون ما سواه، إذ مضمون الشهادتين أن 
الله هو المعبود وحده لا شريك له وأن يكون رسوله هو المتبع المحكِّم ما جاء به فقط، ولا جرد ت سيوف الجهاد إلا من 

 فعلا  وتركا  وتَكيما  عند النزاع." به امأجل ذلك والقي
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العلامة الشيخ محمد الأمين الشنقيطي في ]أضواء البيان[: "تَكيم النظام المخالف لتشريع خالق السموات  ويقول

والأرض في أنفس المجتمع وأموالهم وأعراضهم وأنسابهم كفر بخالق السموات الأرض وتمرد على نظام السماء الذي وضعه 
أمَْ لَهخمْ شخركََاءخ مشرع آخر علوا  كبيرا  } معهأن يكون  -سبحانه وتعالى–ئق كلها وهو أعلم بمصالحها مع خلق الخلا

ينِ مَا لمَْ يأَْذَنْ بِهِ اللَّهخ  { قل أرأيتم ما أنزل الله لكم من رزق فجعلتم منه حراما  وحلالا ، قل آالله أذن شَرَعخوا لَهخمْ مِنَ الدِّ
 ون."لكم أم على الله تفتر 

 
كِّم القوانين الوضعية: "فهو  –رحمه الله  –الشيخ محمد حامد الفقي  ويقول في تعليقاته على كتاب التوحيد، في شأن محخ

بلا شك كافرٌ مرتد  إذا أفر  عليها ولم يرجع إلى الحكم بما أنزل الله، ولا ينفعه أي اسم تسم ى به ولا أي عمل من 
 ."اونحوه ظواهر أعمال الصلاة والصيام والحج

 
الشيخ أحمد محمد شاكر رحمه الله في تَكيم القوانين الوضعية: "فهذا الفعل إعراض عن حكم الله ورغبة عن دينه  ويقول

وإيثار لأحكام الكفار على حكم الله سبحانه، وهذا كفرٌ لا يشك أحدٌ من أهل القبلة على إختلافهم في تكفير القائل 
 به والداعي إليه."

 
كابرة،  هذه

خ
رِسخ الم أدلةٌ من الوحي فحيحة، ونقولٌ عن العلماء فريحة في محل النزاع، تقَطعخ الخلاف وتخسكتخ الجدَل وتخخ

ولولا مخافة التطويل لاسترسلنا في هذه الأدلة والنقول، فهذا الموضوع يخشَكِّلخ الموضوع الرئيسي في القرآن الكريم كله 
 كان له قلب أو ألقى السمع وهو شهيد.  لمنولكن نظن أن فيما ذكرنا كفاية 

 
أن نذكرك بما تمارسه أنت ونظام حكمك من تَكيم لهذه القوانين الكفرية وتعطيل لأحكام الله الشرعية. إن  بقي

لا يجد عناء  في إثبات أنك ونظام حكمك مشرعون ومحكِّمون للقوانين  –فضلا  عن الباحث المدقق  –الإنسان العادي 
لون الناس بالتحاكم إليها، فنظرة خاطفة على لوائح المحاكم التجارية والقوانين التي تش رع وتبيح المعاملات الوضعية وملزم

الربوبية في البنوك وغيرها، وقانون العمل والعمال وقانون الجيش العربي السعودي، وغير ذلك من القوانين الكفرية التي 
 .دالكفرية من التوسع والنفوذ داخل البلا تمكد المدى الذي وفل إليه تَكيم هذه القوانين

 
وجود عشرات الهيئات القانونية التي تَكم بين الناس بالقوانين الوضعية التي تسوسون بها « مذكرة النصيحة»ذكرت  وقد

زامكم البلاد والعبد في الداخل، ناهيك عما يحكم البلاد في علاقتها الخارجية من تلك القوانين التي نأخذ مثالا  لها الت
دول مجلس التعاون الخليجي، فهذه الهيئة التي تتحاكم إليها الدول المتنازعة  ينبالتحاكم إلى هيئة تسوية المنازعات ب
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هيئة قانونية كفرية وضعية مما لا يدع مجالا  للشك، فقد  –السعودية  –الأعضاء في المجلس وفي مقدمتها دولة المقر 
 :لةا في المادة التاسعة من نظامها الأساسي قائنصحت مبينة مصادر أحكامها وقوانينه
 "تصدر الهيئة توفياتها وفتاويها وفقا  لـ:

 
 أحكام النظام الأساسي لمجلس التعاون. .1
 والقانون الدولي. .2
 والعرف الدولي. .3
يراه  ومبادئ الشريعة الإسلامية، على أن ترفع تقاريرها بشأن الحالة المطروحة عليها إلى المجلس الأعلى لاتخاذ ما .4

 مناسبا ."
 

      استهزاءٍ هذا بدين الله وأيُّ احتقارٍ لشريعته؟ أيُّ 
 
اكتفيتم من الكفر والضلال بأن جعلتم شريعة الله السماوية وأحكامه القرآنية في آخر قائمة مصادر أحكامكم  أما

أحكام النظم القانونية الكفرية وقوانينكم مقدما  عليها حثالة أفكار البشر الوضعية وعادات وأعراف الأمم الجاهلية و 
 ما يراه مناسبا  لهواه؟ هاحتى جعلتموها تَت رحمة مجلسكم الأعلى ليتخذ من

 
؟ إن «خادم الحرمين»يقول حماة الدين وحراس العقيدة ودعاة التوحيد في التحاكم إلى مثل هذه الهيئات والمحاكم يا  ماذا

الإجابة واضحةٌ وضوح الشمس في رابعة النهار لا تقبل التلكم ولا التلعثم ولا المراوغة ولا المداهنة، كما بين ا فيما سبق، 
رجٌ من الملِ ليل الكتاب والسخن ة وإجماع الأخمَّة. وهذه بعض فتاوى العلماء الأعلام، تخـبـَينِّ وجود هذه بد ةإنه كفرٌ بواح مخخ

 القوانين من جهة وحكمها الشرعي من جهةٍ أخرى:
 

عن قوانين المحاكم التجارية في رسالةٍ وج هها إلى أمير الرياض في وقته: "وقد  –رحمه الله  –الشيخ محمد بن إبراهيم  يقول
إنتهى إلينا نسخة عنوانها نظام المحكمة التجارية بالمملكة العربية السعودية ودرسنا قريبا  نصفها فوجدنا ما فيها نظما  

شيء من القوانين للحكم بها ولو في أقل القليل لا شك أنه عدم رضا بحكم الله  بارواعتوضعية قانونية لا شرعية ... 
 [.12/251ورسوله ... واعتقاد هذا كفرٌ ناقلٌ عن الملِة." ]من فتاوى الشيخ 

 
رحمه الله في رسالةٍ وجهها إلى رئيس المحكمة العليا بالرياض في شأن قانون نظام العمل والعمال الذي يحمكه  ويقول

كتب العمل والعمال وما يجب على المحاكم الشرعية تجاهه: "من محخَمَّد بن إبراهيم إلى حضرة فضيلة رئيس المحكمة م
وبعد... فقد اطلعنا على خطابكم حول المعاملات التي ترد من مكتب  كاتهالعليا بالرياض، السلام عليكم ورحمة الله وبر 
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هذا إنما أحيل للمحكمة للبت فيه وإنهائه فعلى المحكمة النظر فيه لأنه من العمل والعمال. والذي يتع ين اتباعه في مثل 
بموجب تعليمات ونظم ما أنزل  هيهافميم عملها أم ا أذا أحيلت المعاملة لإنفاذ توجيه من مكتب العمل ثم تعاد إليه لين

المحكمة موافقة بل مساعدة على الله بها من سلطان فلا يسوغ للمحكمة الإلتفات لمثل هذا التوجيه لأن ذلك يعد من 
 [.12/251هـ. ]من فتاوى الشيخ  23/10/1379التحاكم بغير ما أنزل الله." رئيس القضاء 

 
رسالته  –رحمه الله  –كتب الشيخ العلامة عبد الله بن حميد رئيس القضاء   –نظام العمل والعمال  –نفس الموضوع  وفي

رجٌ عن الملِة. هذه بعض الفتاوى التي تثبت وجود هذه القوانين المعروفة في بيان أن التحاكم إلى قوانين  هذا النظام كفرٌ مخخ
 من جهة أخرى ولا داعي للأستطراد فالأمر واضح جلي. امن جهة وتخـبـَينِّ الحكم الشرعي له

 
بين من يشر ع هو معروف أن هنالك فَـرْقا  جليا  بين من يرتكب كبائر من قبيل أكل الربا مع اعتقاده بحرمتها، و  ومما

قوانين تبيح تعاطي هذه الكبائر، فالذي يتعاطى الربا مثلا  وهو مقر بحرمته مرتكبٌ لكبيرة من أكبر الكبائر والعياذ بالله 
تبيح الربا فهو كافرٌ مرتد!! ولسنا بحاجة إلى تنبيه الناس إلى أبراج البنوك الربوبية  لكن الذي يشر ع ويقنن القوانين التي

 مآذن الحرمين الشرفين وتعمل بقوانينكم الوضعية.التي تزاحم 
 
ا ممَّا قول الله تبارك وتعالى: } إن نـَهخمْ ثمخَّ لا يجَِدخوا في أنَفخسِهِمْ حَرَج  فَلا وَرَبِّكَ لا يخـمْمِنخونَ حَتىَّ يحخَكِّمخوكَ فِيمَا شَجَرَ بَـيـْ

سبحانه هذا  كدماان عم ن لم يحك م شرعه مستسلما  منقادا ، وقد أ{؛ حكم منه تعالى بنفي الإقَضَيْتَ وَيخسَلِّمخوا تَسْلِيم ا
 صلى الله عليه وسلمالحكم بأدوات التأكيد المختلفة وفي مقدمتها قسم بنفسه سبحانه وتعالى، وهذه الآية مع ما سبق من بيان النبي 

{ تدحض أية شبهةٍ وتقطع أيِّ متعلق ماكن أن هِ اتخََّذخوا أَحْبَارَهخمْ وَرخهْبَانَـهخمْ أرَْباَب ا مِنْ دخونِ اللَّ لعخدي  بن حاتم في آية }
 به المخالف. بَّثيتش

  
 الثاني: موالاة الكفار ومعاداة المسلمين الوجه

 
هنالك سمة للسياسة الخارجية في نظام حكمكم أبرز من ربطكم إياها بمصالح الدول الغربية والصليبية والأنظمة  ليست

الطاغوتية في البلاد الإسلامية، ومثبت هذه الحقيقة لا يحتاج إلى كثير عناء فالقافي قبل الداني يعرف مدى هذا 
دمة الحرمين هو الذي أعلن عن دفع أربعة مليارات من وخ ةالإرتباط، فنظام حكمكم الذي يتبجح بحماية العقيد

السابق الذي لم يغسل بعد يديه الملطخة بدماء الشعب المسلم في أفغانستان،  يتيڤالدولارات مساعدة للاتَاد السو 
 م.  1991وذلك سنة 

 



 نخبة الإعلام الجهادي [183] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

ي هو الذي دفع قبل ذلك آلاف ملايين من الدولارات ل –حارس العقيدة السمحة!!  –ونظام حكمكم  لنظام النخصير 
م، مكافأة  له على ذبح عشرات الآلاف من المسلمين في مدينة حماة، وهو كان يدعم الموارنة  1982السوري سنة 

هو الذي دفع مليارات  –الرشيد!!  –النصارى من حزب الكتائب اللبناني ضد المسلمين هناك. ونظام حكمكم 
المسلمين في الجزائر. ونفس النظام هو الذي دعم بالمال والسلاح الدولارات للنظام الطاغوتي الذي يطحن الإسلام و 

المتمردين النصارى في جنوب السودان. ومع كل هذه العظائم الجم ة في حق الملِة والأخمَّة، فإن نظام حكمكم أفلح إلى 
 حين في مخادعة بعض الناس وتضليلهم عن هذه الحقائق.

 
التي كنتم تتموهون بها  الأقنعة اليمن الأخيرة التي مزَّقت آخر بأحداثإلا أن الله أبّ إلا أن يكشف حقيقتكم  

وتضللون الناس من ورائها، فقد كان دعمكم السياسي والعسكري للشيوعيين اليمنيين القافمة التي قصمت ظهركم 
ر أن دعمكم سياسيا  الحالقة التي حلقت مصداقيتكم إسلاميا  ... إن أحداث اليمن أوقعتكم في تناقض فظيع، أظه

للمجاهدين الأفغان ليس حبا  في الإسلام، ولكن حماية  للمصالح الغربية التي كان يهددها كسب الروس للمعركة هناك، 
وإلا فإن الشيوعي الأفغاني لا يختلف عن الشيوعي اليمني والمسلم اليمني لا يختلف عن المسلم الأفغاني أيضا ، فكيف 

 اليمن؟ ين في أفغانستان، ودعمكم ضد المسلمين فينفسر دعمكم للمسلمين ضد الشيوعي
 

التناقض لا ماكن أن يفهمه إلا من عَلِمَ أن سياستكم مملاةٌ عليكم من الخارج من قِبَل الدول الغربية الصليبية التي  هذا
حب  –بي نا  كما  –ربطتم مصيركم بمصالحها، ولذا فما تقومون به أحيانا  من دعم لبعض القضايا الإسلامية ليس دافعه 

القضايا الإسلامية ومنافرة أهلها، بل دافعه الحقيقي هو حماية مصالح الدول الغربية الكافرة التي قد تتلقي مع تلك 
 القضايا الإسلامية، كما حصل في أفغانستان.

 
لح على حساب على ذلك أن القضايا الإسلامية التي تتعارض مع المصالح الغربية، وقفتم فيها لدعم تلك المصا والدليل

أفحاب القضايا المسلمين، فهذا شعب الصومال المسلم قد وقفتم ضد مصالحه مع السياسة الأمريكية وبذلتم في ذلك 
مال الأخمَّة المغصوب، ورجالها المكرهين. وقبل ذلك وبعده، ها هي قضية فلسطين أم القضايا الإسلامية، قد باركتم 

تخسيرَّ فيها ومضيتم في مسلسل السلام والاستسلام المفروض فيها، وتطوعتم بدفع  مسيرة التطبيع والتركيع والتضييع التي
جزء كبير من تكاليف العملية رغم الضائقة الاقتصادية التي تمر بها البلاد، حيث تبرعتم بمائة مليون دولار لسلطة ياسر 

ليهودي من قمع ضد الشعب عرفات العلمانية التي جيء بها لتمارس ما عجزت عن تَقيقه سلطات الاحتلال ا
 حركة المقاومة الاسلامية )حماس(.الفلسطيني المسلم، ومحاربة لحركاته الجهادية وفي مقدمتها 

 
العدائي منكم إبان حرب الخليج ودعمه الواضح لصدام  فهولم مانعكم من دعم سلطة عرفات واستقباله في الرياض موق

 حسين، فقد بلعتم منه تلك الإهانة مراعاة  لخاطر الراعي الأمريكي لمسيرة السلام المزعوم!!
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غرو في ذلك، فحتى لو لم تكن على قناعة شخصية بعملية السلام المزعوم، فليس أمامك إلا الاستجابة لأوامر وليِّ  ولا

أمرك الأمريكي، أوَ ليس الرئيس الأمريكي كلينتون هو الذي لم ا زار البلاد رفض أن يزورك في الرياض، وأفرَّ على أن 
  حفر الباطن؟ الرئيس الأمريكي بتصرفه ذلك أراد أمرين:في ةتأتيه فاغرا  ذليلا  في القواعد الأمريكي

 
 أن يمكد أن  زيارته أساسا  هي لقواته المرابطة في تلك القواعد!!أولهما : 
 أن يلقنك درسا  في الذلة والمهانة حتى تعلم أنه وليُّ أمرك حقيقة  حتى داخل مملكتك المزعومة التي وثانيهما :

 ةٍ أمريكية يسري عليها القانون الأمريكي!!ليست في الحقيقة أكثر من محمي
 
مما لاشكَّ فيه ولا نزاع بين العلماء أن موالاة الكفار ومنافرتهم ضد المسلمين تعتبر ناقضا  قطعيا  من نواقض  إن

الإسلام، وقد ذكرها شيخ الإسلام ابن تيمية والشيخ محمد بن عبد الوهاب في نواقض الإسلام العشرة، والله تبارك 
مْ تَـتَّخِذخوا الْيـَهخودَ وَالنَّصَارَى أوَْليَِاءَ بَـعْضخهخمْ أوَْليَِاءخ بَـعْضٍ وَمَنْ يَـتـَوَلهَّخمْ مِنْكخمْ فإَِنَّهخ مِنـْهخ  لاياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخوا الى يقول: }وتع

مَنْ حَآدَّ الله وَرَسخولهَخ  يخـمْمِنخونَ بالله واليوم الآخر يخـوَآدُّونَ  لاَّ تجَِدخ قَـوْم ا{، وقال تعالى: }إِنَّ اللَّهَ لا يَـهْدِي الْقَوْمَ الظَّالِمِينَ 
{ وقد جعل تعالى اتخاذ الكافرين أولياء من دون المممنين ابتغاء وَلَوْ كَانخوا آباَءَهخمْ أَوْ أبَْـنَاءَهخمْ أَوْ إِخْوَانَـهخمْ أوَْ عَشِيرتََـهخمْ 

الَّذِينَ يَـتَّخِذخونَ الْكَافِريِنَ أوَْليَِاءَ *  عَذَاب ا ألَيِم ا بَشِّرِ الْمخنَافِقِيَن بأَِنَّ لَهخمْ لى: }للعزة عندهم، من خصائص المنافقين، قال تعا
يع ا لثناء { وموالاة الكفار كما قال أهل العلم هي إكرامهم وامِن دخونِ الْمخمْمِنِيَن أيََـبْتـَغخونَ عِندَهخمخ الْعِزَّةَ فإَِنَّ الْعِزَّةَ للَِّهِ جمَِ

والمعاشرة وعدم البراءة منهم ظاهرا ، فهذه رد ة من فعلها يجب أن تجرى عليه  منينعليهم والنصرة والمعاونة لهم على المم 
قتَدَى بهم، ولله درُّ القائل:

خ
 أحكام المرتدين، كما يدل على ذلك الكتاب والسخن ة وأقوال علماء الأخم ة الم

 
 في تكفيره عند من عقل ولا شكَّ  يتول الكافرين فمثلهم ومن
 ويظهر جهرا  للوفاق على العمل محب أو معين ونافرٍ  وكل
 وذا قول من يدري الصواب من الزلل مثلهم في تكفيٍر من ريبةٍ  فهم

 
يقول أهل العقيدة النقية والتوحيد الخالص أيها الملك في أفعالكم الكفرية؟ وبماذا يجادل الذين يدافعون عنكم  فماذا

 بالباطل؟
 
نْـيَا فَمَنْ يجخَادِلخ اللَّهَ عَنـْهخمْ يَـوْمَ الْقِيَامَةِ أَ }  {مْ مَنْ يَكخونخ عَلَيْهِمْ وكَِيلا  هَا أنَْـتخمْ هَمخلَاءِ جَادَلْتخمْ عَنـْهخمْ في الْحيََاةِ الدُّ
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َ خروج نظام حكمك عن مقتضيات كلمة التوحيد وعقيدته السمحة التي تتشدق  والآن دائما  بدعوى وبعد أن تَـبـَينَّ
حمايتها، تعال لنقوِّم بكل موضوعية إنجازاتك في المجال الدنيوي بعد أن كشفنا حقيقتكم بالميزان الشرعي... وسنناقش 

 معك ذلك في النقاط التالية:
 

 : الوضع الاقتصاديأولاً 
 
شكَّ أنك تدرك معنا أن البلاد ترقدخ على بحيرةٍ من النفط تمثل ربع احتياطي العالم من هذه المادة التي لا تخفى  لا

أهميتها، وتدرك معنا أيضا  أن البلاد تنتج ثلث إنتاج منظمة الأوبك، وتدرك معنا أن كذلك أن متوسط الدخل اليومي 
مليون دولار يوميا  من عائدات النفط، فضلا  عن احتياطي مالي كان  ةللبلاد خلال الأعوام الماضية كان يساوي مائ

يقدر مع بداية توليك الحكم بمائة وأربعين مليار دولار، أي أكثر من إحتياطي الولايات المتحدة وبريطانيا وفرنسا مجتمعة 
سبيا  أن تخشَكِّلَ ظاهرة  في ذلك الوقت. لقد كانت البلاد في ظل المعطيات الإقتصادية السابقة وقلة عدد السكان ن

اقتصادية  مناهضة  للحس الاقتصادي السليم عند بعض من ظنوا أنه لن يأتي اليوم الذي ينهار فيه اقتصاد البلاد لتصبح 
 من أكثر الدول مديونية في العالم.

 
كم، حتى انقلبت  سياستك الانتحارية خي بت آمال هملاء وغيرهم، فلم يكد ماضي عقدٌ من الزمان على توليك الح لكن

كل الموازين وتبدل كخلُّ شيء، فأفبحت البلاد مدينة بما يناهز ثمانين بالمائة من مجمل دخلها، وتَول المواطن من 
في العالم. وألقى الوضع الاقتصادي المنهار بكل ثقله على حياة  ينا  فاحب أكبر احتياطٍ مالي إلى أحد أكثر المواطنين د

ين أثقلت كواهلهم الضرائب والمكوس وخنق جيوبهم غلاء الماء والكهرباء والغذاء، حيث ارتفعت المواطنين والمقيمين الذ
 أسعار هذه المواد بشكل جنوني لم يسبق له مثيل.

 
يكن وضع التعليم بمنأى عن الكارثة، حيث تعاني المدارس من اكتظاظ كبير في الفصول يعاني من نتيجة الطلاب  ولم

والأساتذة وأولياء الأمور، وزاد من سوء الوضع عجز الوزارة عن فيانة الفصول الموجودة بالفعل، فضلا  عن عجزها عن 
 بناء فصول جديدة.

 
ع للمدارس، حيث عجزت الدولة حتى عن فيانة المستشفيات التي تَو ل كثير وضع المستشفيات بأحسن من وض وليس

الوزارة من أجنحتها إلى ما يشبه مسالخ بشرية فيظل عدم توفر الدواء والعلاج والعناية الطبية المطلوبة، ناهيك عن عجز 
 عن بناء مستشفيات جديدة.
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وف الشباب والخرجين من أفحاب الشهادات الجامعية، على سوء تفشي البطالة بين فف ا  ومما زاد وضع البلاد سوء
حيث يقدر عدد العاطلين من هملاء ممن أعياهم توفير فرفة العمل بمائة وخمسين ألف يزداد عددهم كل عام ويتقلص 

 على سوء. سوءا  سوق العمل وتنكمش أمامهم على الدوام بفعل الأزمة الاقتصادية الحالية التي تزداد 
 

الأزمة وتفاقم الأوضاع سوءا ، لا تستحي أنت ونظام حكمك أن تدعوا الناس إلى الإقتصاد في  اشتداد هذه ومع
الاستهلاك في الطاقة وغيرها في الوقت الذي كان سلوككم أسوأ قدوة للمواطنين تشجعهم على مزيد من البذخ 

 ة منارة  مكي فة بالليل والنهار؟والتبذير، فكيف تدعون الناس إلى الاقتصاد في الطاقة، والكل يرى قصوركم الساحر 
 
حجم إنفاقكم من مال الأخمَّة العام على تلك القصور والدور داخل البلاد وخارجها، حجمٌ مذهلٌ ومخيف، فهو  إن

يخـقَدَّر بآلاف الملايين من الدولارات، والحديث عنه يطول، والمتحدث لا يدري من أين يبدأ، أيَبَدَأ من مدينة جدة 
أفخم القصور على أوسع الأراضي على الساحل؟ أمَ يبدأ بالرياض  كية الساحرة التي أخقيمَت عليها هناوالجزر الصناع

التي لم تكتفي ببناء القصور على ظهر أرضها حتى بنيت تَتها؟ أمَ يبدأ في قصورك في مِنى والطائف والهدا والشفا ومكة 
والمنتجعات الغربية؟ تلك  فمكل هذا ويبدأ بقصورك في بقية العواالمكرمة والمدينة المنورة وبقية مدن البلاد؟ أم يختركَ  

 القصور التي لم تدخل كثيرا  منها فيما مضى من عمرك ولن تدخلها على غالب الظن فيما تبقى منه.
 
به، ولكنك تعرف محدثيك، وأنهم من أدرى الناس بهذه الحقائق   لو كان هذا الكلام من غيرنا لظننت أنه ماكن أن تكذِّ

 {.وَلاَ يخـنَبِّئخكَ مِثْلخ خَبِيرٍ التي لم تَـعخد تَخفَى على العامة فضلا  عن الخافة }
 

كان من ولعك ومن حولك ببناء القصور وكنز المال والتنافس بينكم سببا  رئيسا  وراء انصراف كثير من جهدكم   لقد
ووقتكم في هدا السبيل، حيث مزق التنافس بينكم علاقاتكم الداخلية بعد أن أثار حفيظة بعضكم وهي ج غضبه ما 

تعِس عبد الدينار، تعِس عبد الدرهم، تعِس : "صلى الله عليه وسلمقوله  قفصداستأثرت به أنت والمقربون إليك من الامتيازات المادية، 
" ]رواه عبد القطيفة، تعِس عبد الخميلة، إن أعطى رضى، وإن لم يعط سخط، تعس وانتكس وإذا شيكَ فلا انتقش

 البخاري[.
 
ز هذ الإسراف والإنفاق من مال الأمه العام واهتمامكم بمصالحكم الشخصيه وتنافسكم في ذلك كان أحد أبر  إن

إِنَّ الْمخبَذِّريِنَ كَانخوا } –الرشيدة!!  –الأسباب التى قادت البلاد لى هاوية الإفلاس التى وفلت إليها فيضل سياستكم 
الحالية وما تنذر به من أخطار ويترتب عليها من آثار، لم تأت بدون مقدمات  دية{ إن الأزمة الإقتصاإِخْوَانَ الشَّيَاطِينِ 

 لة من التصرفات والسياسات القاتلة التي ارتكبتها أنت والمتنفذون من عائلتكم الحاكمة.وأسباب بل كانت محصلة جم
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 أهم هذه الأسباب، فضلا  عما أشرنا إليه من البذخ والإسراف الذي تمارسونه هو: ومن

 
 دوركم في تدهور أسعار النفط: .1
 

هذا التدهور لم تظهر بشكل علني على اقتصاد  بدأت أسعار النفط في التدهور منذ عقد الثمانينات، غير أن آثار لقد
البلاد إلا في عقد التسعينات، حيث كنتم دائما  تلجأون إلى احتياطي البلا المالي لتغطية عجز الميزانية المستمر في سياسةٍ 

تعلم أن التبعية تقدم أي حل للأزمة التي تتفاقم يوما  بعد يوم. وللتذكير فإنك  ولمحمقاء استنزفت احتياط البلاد المالي 
المطلقة من قِبلِكم لسياسات الدول الغربية وتوجيهاتهم لكم بدعم فديقكم السابق فدام حسين بخمسة وعشرين 

كان لها دور كبير في تدهور أسعار   ،مليار دولار وبزيادة الإنتاج لتخفيض الأسعار، لإلحاق الضرر بإيران أثناء حربها معه
يخدم المستهلكين الغربيين، ومع أن الغرب حريص على عدم قتل الدجاجة السعودية  النفط إلى المستوى الحالي الذي

 التي تبيض لهم الذهب الأسود، فإنهم أشد حرفا  على أن يبقى سعر هذا البيض متدنيا  إلى أدنى حد ممكن.
 
 عدم العمل الجاد على إيجاد مصادر دخل أخرى: .2
 

أنه من المعلوم أن النفط مصدر عائدات معرض للنضوب وتقلب الأسعار دائما ، ومع أن البلاد ممهلة لتطوير  مع
مصادر دخل أخرى كثيرة ومتوفرة، إلا أن نظامكم فشل في تطوير تلك المصادر، وظلت البلاد معتمدة بشكل شبه  

 كلي على عائدات النفط فقط.
 
 في حرب الخليج: الإنفاق الجنوني على قوات الحالفاء .3
 

الضائقة المالية التي كانت تمر بها البلاد أثناء حرب الخليج ورغم أن تدمير قوات وشعب العراق المسلم كان هدفا   رغم
للدول الغربية قبلغيرها، إلا أن دول التحالف وجدت فرفة سانحة لإبتزازكم واستغلال مشاعر خوفكم وجبنكم، فأفرت 

فرفتم على تلك الحرب حوالي ستين مليار دولار ذهب منها  حيثب بشكل شبه كامل، على أن تسددوا فاتورة الحر 
حوالي ثلاثين مليار في الجيب الأمريكي وحوالي نصف ذلك المبلغ إلى بقية الحلفاء، وفرف الباقي في عمولات 
وففقات ورشاوى محلية. ولم تقف تكاليف الحرب عند هذا الحد فقط، بل دفعكم ولاؤكم لدول الحلفاء إلى عقد 

خرى كانت مكافأة لها بعد الحرب، حيث كلفت هذه الصفقات حوالي أربعين مليار دولار ثمنا  وهميا  أ تففقا
لصفقات عسكرية ومدنية مع الأمريكان لوحدهم، فضلا  عن عقد شراء طائرات التورنيدو البريطانية الذي جاء مجاملة 

يش اليلاد لإستحدام هذه الطائرات، كما ثبت ج لرئيس وزراء بريطانيا جون ميجر دون أن تكون هناك طاقة بشرية في
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أثناء حرب الخليج، فضلا  عن عدم كفاءتها، كما شهدت بذلك اللجنة الفنية في الجيش، وسنفصل هذا الموضوع 
 لاحقا .

 
من وضع سياسة ناجعة لتلافي الموقف وتدارك الوضع الاقتصادي المنهار، اتخذت ونظام حكمك سياسات  وبدلا  

 ارية زادت الطين بلة.اقتصادية انتح
 

 هذه السياسات: ومن
 
 القضاء على رفيد الدولة المالي في الخارج: .1
 

أن ذكرنا أن  أرفدة الدولة في الخارج كانت تقدر بمائة وأربعين مليار دولار مع بداية توليك للحكم، وكان دخلها  سبق
معنا درجة السفه في الإنفاق إذا تذكرت أن  السنوي في ذلك الوقت يقدر بسبعة وتسعين مليار دولار. ولك أن تتصور 

 فقط من ذلك التاريخ. واتهذا الإحتياط قد قضي عليه تماما  بعد سبع سن
 
 الاقتراض الربوي من البنوك المحلية والعالمية: .2
 

{ ورغم ما أثبته اللَّهِ وَرَسخولهِِ فإَِنْ لمَْ تَـفْعَلخوا فأَْذَنخوا بِحَرْبٍ مِنَ ما في الربا من الوعيد الشديد ومبارزة الله بالحرب } رغم
الواقع من أن  نظام القروض الربوية التي تقدمها البنوك لا تزيد الفقير إلا  فقرا  يوما  بعد يوم، رغم كل ذلك فإنك ونظام 

أغرقتم البلاد في بحر من الديون التي ليس في الأفق ممشر على إمكانية التخلص حتى من فوائدها الربوية في  كحكم
هـ الموافق  1411ل عجز الدولدولة عن تسديد مجرد تلك الفوائد الربوية، وكمثال على حجم تلك الديون، ففي سنة ظ

من البنوك المحلية والعالمية، وقد حلت هذه الديون  راتم لوحدها التجأتم إلى اقتراض عشرات مليارات الدولا 1991
م. دون أن تتمكن الدولة من الوفاء بالتزاماتها لأفحابها مما يعني  1994هـ الموافق  1414بفوائدها الربوية المركبة سنة 

بذلك مستقبل  تركتمأن  تسديد مجرد الفوائد الربوية سيبقى يثقل كاهل ميزانية الدولة، ناهيك عن تسديد أفل الدين، و 
ى المجال الإقتصادي للبلدان البلاد ومستقبل أجيالها القادمة مرهونا  بأيدي الممسسات الدولية التي لا تقف سيطرتها عل

المدينة فقط، بل تتعداه إلى السيطرة على القرار السياسي لهذه البلدان. هذا فضلا  عن مائتي مليار ريال ديون لأكثر من 
 ومقاولٍ على الحومة لا زالت تماطلهم في تسديدها. ثلاثة آلاف تاجرٍ 
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ذير والإسراف من المال العام ففتم بذلك من قِبلكم وفت م من حط متم بتصرفاتكم تلك كل الأرقام القياسية في التب لقد
بعدكم، فهنيئا  لكم على ذلك! وهذا غير مستغرب منكم، فأمثالكم لا يهمهم مستقبل بلادهم وشعوبهم بقدر ما 

 تهمهم تلبية شهواتهم الذاتية ونزواتهم الآنية.
 

لذي فار إليه شاه إيران وماركوس الفلبين وتشاوسيسكو غاب عنكم وأنتم تمارسون هذه التصرفات المصير المرعب ا لقد
رومانيا وغيرهم من مصافي دماء شعوبهم غير المكترثين بمصير بلادهم. إن البلاد حقيقة  تمر بأخطر أزماتها الإقتصادية 

عود م بسبب فوضوية إدارة الملك س 64/1965هـ  84/1385سنة  ولىالتي مرت بها حتى الآن، فقد كانت الأزمة الأ
م بسبب الإنهيار المفاجيء في أسعار النفط. وإذا كانت  1986هـ الموافق  1406التي انتهت بعزله، وكانت الثانية سنة 

المالي الضخم  حتياطهاالأزمة الأولى قد حخلت بعزل الملك سعود وحاشيته، والثانية قد تجاوزتها البلاد بلخجوئها إلى ا
القضاء التام على رفيد الدولة المالي من جهة، وفقد مصداقيتها المالية في الداخل  آنذاك، فإن  الأزمة الحالية وفي ضوء

 والخارج من جهةٍ أخرى، تبدو غير مبشرة بالإنفراج في المستقبل المنظور.
 

كان عجزك عن معالجة الأزمة في الوقت الذي كانت البلاد تملك احتياطيا  يخقدر بمائة وأربعين مليار دولار، وليس   لقد
عليها أية ديون، أقوى دليل على فشلك في معالجتها بعد القضاء على ذلك الإحتياطي وغرق البلاد في بحر متلاطم من 

 الديون الربوية، قال الشاعر:
 

 فلن يحسن التدبير والأمر جامحخ  خانه التدبير والأمر طائعٌ  فمن
 
يعد يجدي هنا ما تقوم به وسائل إعلامك من تضليل للناس وتلبيسٍ عليهم، وإيهامهم بأن  الأزمة أوشكت على  ولم

ة  لم تعد تصدق الإنفراج، فكذبخ هذه الوسائل الإعلامية وخداعها لم يعد ينطلي على الأخمَّة التي وفل بها الوعي مرحل
لأموال الأخمَّة، وإسرافك في تبذيرها، وكذبك عليها بعد ذلك، فقد  كمعها مثل هذه الأكاذيب المفضوحة. إن كَ بإهدار 

{ هذا إذا كان إنسانا  إِنَّ اللَّهَ لَا يَـهْدِي مَنْ هخوَ مخسْرِفٌ كَذَّابٌ جمعت بين الخصال التي حكم الله على فاحبها بقوله: }
من الناس، كما ورد في الحديث الصحيح الذي  هما إذا كان ملكا ، فالملك الكذ اب أشد عقوبة  عند الله من غير عاديا ، أ

ثلاثةٌ لايكلمهم الله يوم القيامة ولا يزكيهم ولا ينظر إليهم ولهمعذابٌ أليم، شيخٌ زانٍ، وملكٌ  رواه مسلم وجاء فيه "
 ".كذ اب، وعائلٌ مستكبر

 
واقعية السابقة يبدو الحل الذي انتهت به أزمة الملك سعود، وهو خلعه من الملك أفضل الحلول ضوء المعطيات ال وفي

الجذرية المطروحة. وقبل ذلك تبقى الحلول الترقيعية أمامكم مريرة وقاسية من جهة، وغير ناجعة ولا فع الة من جهةٍ 
جراء بانفراج ممقت، غير أن  هذه الخطوة لها أخرى، فهل ستعمدون إلى تخفيض الريال مثلا ؟ قد يرجع عليكم هذا الإ
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آثار سياسية أخطر من آثارها الإقتصادية، فهل ستجازفون بمكانتكم الطامحة إلى زعامة مجلس التعاون وتخفضون الريال 
مقابل عملات الدول الأخرى؟ طموحكم السياسي وحبكم للزعامة مانعكم من ذلك، خافة  أن زعامة هذه الدول هي 

يكم من حلم زعامي عريض تبدد بعدم تَقيقكم أية مكانة معتبرة في العالم العربي والإسلامي الذي كانت ماتبقى لد
البلاد يوما  من الأيام تتحدث بإسمه وتتولى زعامته في عهد الملك فيصل. فهل ستزيدون من الضرائب والمكوس على 

لسة؟ قد تنجح هذه الخطوة بتوفير قدر من السيولة لا شك، المواطنين والمقيمين بتوفير مزيد من المال لخزانة الدولة المف
لكن  ذيولها السياسية قد تمنعكم من المضي فيها إلى النهاية، لأن المواطن قد يسكت مضطرا  عن تبذير مال الأمة العام 

ت في لذات وشهوا تخصرفمن قِبلكم، ولكنه لن يسكت وهو يرى الضرائب والمكوس التي جخبيَت من عرق جبينه 
 المستهترين والمتنفذين من الأسرة الحاكمة!!

 
أمامك حلٌ آخر وهو بيع ممسسات الدولة للقطاع الخاص، ومع أنكم قطعتم خطوات في هذا المجال، إلا أن  يبقى

هناك فعوبات تعترضكم ونحن نقدرها من جهتنا، فالإحراج والإهانة التي تلحقكم ببيع هذه الممسسات التي تعتبرونها 
من مستوى إفلاسكم هي أمور مقدرة ومعتبرة من قبل  ةبيتكم الخاص، وما يمذن به بيع هذا الأثاث علانيمن أثاث 

ة والظهور والإستكبار والغرور.  من يعرفون حرفكم على الأبه 
 
مشكلتكم أن  هذه الحلول الجزئية مع مرارتها وقسوتها هي أحلى الأمرين بالنسية لكم، لأن الحلول الجذرية تعني أول  إن  

ماتعني القضاء على أسباب الأزمة وعلى رأس هذه الأسباب وجودكم في الحكم، فالمعادلة الصعبة أن يكون بقاؤك 
 سبب فنائك واستمرارك سبب انهتائك.

 
 العسكري: الوضع ثانيا  

 
تتفق معنا أن جيش البلاد ظل لعقود من الزمن يستحوذ على ثلث ميزانية الدولة، في حين أن دولة نووية مثل  لعلك

فقط من ميزانيتها، وتتفق معنا كذلك أن الجيش رغم الأرقام الفلكية التي فخرفت عليه ما  4فرنسا تنفق على جيشها %
ت له طاقة بشرية تستخدمه، ولا غرو في ذلك، فما فخرف على هو في الحقيقة إلا  أكوام من السلاح والعتاد الذي ليس

هذا الجيش لم يصرف لتقويته وإعداده، بل فخرف ليشكل مصدر رزق للأمراء المتنفذين، وليكون مضخة تعويضات 
 لحماة عرشكم وأوليائكم الغربيين الذين عخقدت كثير من الصفقات أداء  لضريبة الذل والتبعية لهم، وكمثال على ذلك

من أمريكا دعماخ لجورج بوش في حملته الإنتخابية بعد حرب  15شراء سبعين طائرة من نوع بسم الله الرحمن الرحيم
الخليج، وكذلك جاءت ففقات أسطول طائرات الخطوط الجوية السعودية وففقات توسعة الهاتف جبراخ لخاطر كلنتون 

 ئرة "تورنيدو" من بريطانيا لنفس الأسباب.طا 48الذي انكسر بدعمكم لمنافسه جورج بوش، وكذلك شراء 
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 أدركنا ما وراء هذه الصفقات، أدركنا سر أداء وزير الدفاع المخزي أثناء حرب الخليج. وإذا
 
سلاح الجو الذي مالك خمسمائة طائرة مقاتلة لم يسجل طوال هذه الحرب أي عمل يخذكر باستثناء إسقاط طائرتين  إن  

جوي. أم ا البحرية التي تمتلك ثلاثين بارجة منها عشرين قاذفة فواريخ، فلم تطلق أية  عراقيتين ليس لهما أي غطاء
من سابقيه، فلكي يجهز لواء مدرعات واحد، أخضطرت  الا  طلقة طوال مدة الحرب. ولم يكن سلاح البر بأحسن ح

 البلاد أن تَضر الفرق التقنية اللازمة من الباكستانين.
 

 ت من الدولارات التي فخرفت على هذا الجيش أدراج الرياح!!ذهبت مئات المليارا وهكذا
 
الإنسان ليصاب بالذهول والدهشة عندما يترك المجال للأرقام تتحدث عن إنفاقات وزارة الدفاع التي يجلس على  إن

لب بإتاحة الفرفة عرشها أقدم وزير دفاع في العالم الأمير سلطان الذي يتولاها منذ اثنين وثلاثين عاما  وكأنه لا زال يطا
 به وكشفته حرب الخليج. مخنيله لإثبات كفاءتة بعد الفشل الذريع الذي 

 
نتصور جانبا  من الصورة المذهلة لإنفاقات هذه الوزارة يكفي أن نعرف أن المواطن في الجزيرة العربية تَم ل من  ولكي

ولايات المتحدة الأمريكية، ألمانيا إيطاليا، مصر، الإنفاق على الجيش أكثر مما تَم له المواطن في عشر دول أخرى هي ال
م أكثر مما فرف  1992رومانيا، بولندا، إسبانيا، الإكوادور، الأورجواي، وأيرلندا، فقد فرف المواطن في الجزيرة سنة 

نب آخر المواطن في هذه الدول مجتمعة، مع العلم أن  من بينها دولا  نووية وأعضاء في حلف شمال الأطلسي، ويتضح جا
أنفِقَ عليه أكثر مما أنفِقَ على الفرد  يةمن هذه الصورة المذهلة عندما نعلم أن  الفرد في القوات المسلحة في الجزيرة العرب

العسكري في تسع دول مجتمعة هي: الولايات المتحدة، ألمانيا بلجيكا، الأرجنتين، الصين، إيران، العدو الصهيوني، كوريا 
 ذاأليس من حقنا أيها الملك أن نسألك أين ذهبت كل هذه المبالغ؟ لا عليك في عدم الإجابة، فإالجنوبية، وتنزانيا. 

عخلمت نسبة العمولات والرشاوي التي تََصل عليها والأمراء المتفذين وعلى رأسهم وزير الدفاع سلطان مع شركات 
لسمال عن مصير باقي المبالغ المصروفة، فلم الأسلحة ومقاولات بناء المدن والقواعد العسكرية، فلن نتعب أنفسنا في ا

 من قيمتها!! 40-60تستولون من كل ففقة على نسبة مابين % تنفذينيعد خافيا  أنكم وتلك الشرذمة من الأمراء الم
 

الكبرى من الأموال المتبقية تصرف في بناء قواعد وتجهيزات لا يتناسب حجمها الضخم وتجهيزاتها العالية مع  والنسبة
وكفاءة جيش البلاد، الشيء الذي يخنبم أنها بخنيت لا لهذا الجيش، ولكن لتستخدم من قبل القوات الأمريكية عدد 

 والغربية التي ترابط في كثير منها الآن
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هل ما زال العراق بعد تدمير قواته وتجويع شعبه المسلم يشكل خطرا  فعليا  على عرشكم؟ كل الحقائق تشهد بغير ذلك  
لخطر الذي ترابط هذه القوات من أجل دفعه ليس خطرا  وهميا  من عراق مدم ر جائع!! بل هو الخطر وتمكد أن  ا

يع البلاد من فحوة إسلامية مباركة ومتصاعدة في جم تعيشهالإسلامي في الداخل كما يقوله الخبراء بناء  على ما
 القطاعات المدنية والعسكرية.

 
جيش البلاد في حالة العجز والقصور التي يعيشها، في حين يفترض فيه حماية ومهما يكن فليس هناك أي مسوغٍ لإبقاء 

المعقول السكوت عن تَويل البلاد إلى  بلاد المسلمين والدفاع عن قضاياهم فضلا  عن حماية البلاد المقدسة، فمن غير
 على منابع النفط في المملكة. محمية أمريكية يدنسها جنود الصليب بأقدامهم النجسة حماية  لعرشكم المتداعي وحفاظا  

 
وفي ضوء الواقع الحالي أيها الملك، أليس من حق الأمة أن تتساءل عن الذي يتحمل زعزعة الأمن وإثارة الاضطراب؟ 

الذي أسلم البلاد لحالة العجز العسكري المزمن ليسوغ استجلاب القوات الصليبية واليهودية لتدنس الأماكن  نظامأهوَ ال
هو الداعية الذي يدعو لإعداد الأمة وتجييشها لتتولى بنفسها شرف حماية دينها والدفاع عن مقدساتها  المقدسة؟ أمَ

 والذب عن أعراضها؟
 

أن اللوم في هذا المجال كله يقع عليك أنت ووزير دفاعك دون أفراد الجيش والحرس الذين يشهد لكثير منهم  والحق
تمل أن بالصلاح والشهامة والشجاعة ولكن ليس لهم م ن الأمر شيء، فقد كان خوفكم من أي عمل إفلاحي يحخ

يقوموا به دافعا  لكم إلى تهميش كثير من ضباطهم وجنودهم، وزرع الجواسيس بين ففوفهم، وكان خوفكم من أي 
م أي البرية والبحرية والجوية للقيام بأيِّ عملٍ إفلاحي ضدكم سببا  وراء منعك -تنسيق محتمل بين الأسلحة المختلفة 

تنسيق أو حتى تعارفٍ كافٍ بينهم، مع ضرورة التنسيق لأي عملٍ عسكري ناجح، فكان ثمنخ محافظتكم على عرشكم 
 الخوف التي تلاحقكم هو ما لحق بالبلاد والعباد من عارٍ وشنارٍ بسبب حرب الخليج!! وهامودفعكم لأ

 
 والاستنتاجات: الخلاصة

 
ثبت لنا مما سبق أيها الملك، أن نظامكم قد ارتكب من نواقض الإسلام ما يخبطل ولايته عند الله، ويثبت عليه من  لقد

الفشل الذريع والفساد الشنيع ما يوجب عزله عند الناس، فهو بتشريعه للقوانين الوضعية الكفرية وإلزامه الناس بالتحاكم 
قد ارتكب من نواقض الإسلام ما يوجب عزله والقيام عليه، وبفساده  سلمينالمإليها، وبموالاته ومنافرته للكفار ضد 

الذريع وفشله الشنيع في مجالات الدفاع والاقتصاد وغيرها، أثبت عمليا  عدم أهليته لأن يتولى تسيير أمور البلاد حتى 
 ولو لم يكن على ما هو عليه من انتقاض الإسلام والرد ة عن الدين.
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 ذخ من من الشر وهو الكفر والفقر.لك على الناس أعظم ما يستعاجمعت أيها الم لقد
 

 ومن جملة ما سبق يتضح:
 
خلاف الأخمَّة التي يتقدمها العلماء والدعاة المخلصون والتجار وشيوخ القبائل مع نظام حكمكم ليس خلافا  عارضا   أن  

ولا نزاعا  عابرا ، بل هو فراعٌ متأفل بين منهجين  ونزاعٌ عميق بين عقيدتين، فراع بين المنهج الرباني المتاكامل الذي 
لَا شَريِكَ لَهخ وَبِذَلِكَ *  لْ إِنَّ فَلَاتي وَنخسخكِي وَمَحْيَايَ وَمَماَتي للِ هِ رَبِّ الْعَالَمِينَ قخ أسلم الأمر لله في جميع شأن منهجه }

{ منهج لا إله إلا الله محمد رسول الله بكل دلالاتها ومقتضياتها، وبين المنهح العلماني أخمِرْتخ وَأنَاَْ أوََّلخ الْمخسْلِمِينَ 
ادِعخونَ الله وَالَّذِينَ آمَنخوا وَمَا يَخْدَعخونَ اِلاَّ {، منهج }ببِـَعْضِ الْكِتَابِ وَتَكْفخرخونَ ببِـَعْضٍ  نخونَ مِ أفََـتخـمْ الصارخ، منهج } يخخ

 {.انَْـفخسَهخمْ وَمَا يَشْعخرخونَ 
 

 على ما تَـقَدَّم: وبناء  
 

ما تقوم به الأخمَّة وفي فدارتها العلماء والمصلحون والتجار وشيوخ القبائل ضد نظام حكمكم لن يدخل قطعا  في  فإن  
باب الخروج المحظور على الحك ام، لأن نظام حكمكم فاقد للمشروعية كما بينا والمعدوم شرعا  كاالمعدوم حسا ، كما قرر 

ه بإجماع الأم ة!! لكن  هذا أيضا  لا يعني أن كل تصرف من هذا القبيل أهل العلم، والحاكم إذا ارتد وجب الخروج علي
يكون فوابا  بالضرورة، فلكل مرحلة من مراحل التغيير مقومات عملها ووسائله وأهدافه. وتَديد ذلك لا ماكن باجتهاد 

لدعاة المصلحين الذين وا شخصي متعجل، أوقرار فردي مخستفَز، بل يتم من قِبل قيادات الأمة من العلماء الصادقين
 أثبتت المحن والإبتلاءات جدارتهم وأهليتهم للتصدر لمثل هذه الأمور العظام.

 
شكَّ أنه في مقدمات واجبات المرحلة الحالية الصدع بالحق والجهر به وبيان معاني ومقتضيات لا إله إلا الله وما  ولا

 ها ووعي من أمرها.يترتب على الخروج عنها حتى تكون الأمة على بصيرة من دين
 

عن هذا وذاك، فإننا نرى أيها الملك أن من مصلحتك الشخصية ومن مصلحة عائلتك ومن حولك، وقد  وبعيدا  
تقدمت بك السن ودب إليك المرض وحافرتك الأزمات الداخلية والخارجية، أن تجنب الأمة والبلاد والعباد، مزيدا  من 

وتستريح وتترك الأمة تمارس حقها بواسطة أهل الحل  يحأن تقدم استقالتك فتر العناء والشقاء والأزمات والإضطرابات.و 
والعقد في إختيار من ينقذها من هذه الهاويه التي قدتها إليها، بعد أن انقطع الأمل في أن تصلح من حالك بعد أن 

 تقدمت بك السن وشخت، فقدماا  قال الشاعر:
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 الفتى بعد السفاهة يحلمخ  وإنَّ  سِفَاهَ الشيخٍ لا حِلمَ بعده فإنَّ 
 

تتذكر في هذا المقام أن الملك سعود عخزل في ما هو دون ما أنت علي من الفساد بعشرات المرات، وقد كنتَ  ولعلك
وقتها في فدارة من سعوا في عزله، وحسنا  فعلتَ يومها، وليتك تفعل اليوم، ولا تقتصر في ذلك على مجرد الاستقالة 

ئك وحاشيتك فيما آلت إليه الحال، فكما تَم لت سيئة الشخصية، فلا بخدَّ من إقالة كل من كان له دور من وزار 
تسليطهم على رقاب العباد ومصالح البلاد، فحاول أن تكون لك مزي ة تخليصها من شر ك وشرهم، وخافة  وزير دفاعك 

وكاد أن  الفاشل الذي لم يتولى أمرا  وأتى منه بخير، سواء  كان أمرا  سياسيا  أو إداريا ، فقد فجر ملف الحدود مع قطر،
يشعلها حربا  ضروسا  مع اليمن، هذا زيادة على فشله في إدارة وزارة الدفاع والطيران والخطوط الجوية التي أفلست على 

 يديه.
 

مجدية في هذا المقام التعديلات الوزارية الترقيعية التي تأتي في النهاية بوزراء مربوطين بفلك الفساد الكامن في أساس  وغير
لحاكم ويدورون حوله لا مالكون من الأمر شيئا ، إذ على افتراض حسن نيتهم وسعيهم في الإفلاح، فإن ورأس النظام ا

 فوقهم لا تتيح لهم فرفة أي إفلاح، فلا يستقيم الظل والعود أعوج. لقةهامش فلاحياتهم المحدود وسلطتك المط
 

المطالب بالإستقالة والإقالة ليست مطالب تعجيزية، فهي نفس ما دعوت إليه وقمت به وإخوانك بشأن الملك  وهذه
 المخلوع سعود في السابق.

 
أن نضع القلم؛ نطلبخ منك أن تفكر مليا  وتراجع نفسك كثيرا  أمام هذه الحقائق قبل أن تأخذك العزة بالرفض  وقبل

في إيصال هذه الرسالة إليك، وعكر مزاجك بها، كما فعلت مع كثير من عرائض  وتتخذ قرارك بمعاقبة كل من سعى
النصيحة التي جاءتك حافلة بأهم المطالب الإفلاحية  ذكرةومذكرات النصح التي رخفعت إليك، والتي كان من أشهرها م

عظيم، ولم يكن منك إلا أن  مبينة الداء واففة الدواء بدقة العالم وحرارة الداعية وإشفاق النافح في أدب جم ووقار
 وهاتجاهلت النصح وتغافلت عن النافحين بل وقررت عقاب ففوة الأمة من العلماء والدعاة والمصلحين الذين رفع

إليك، وأجلبت عليهم بخيلك ورجلك من سدنة نظام حكمك وزبانيته وهيئاته السلطانية وحاشيته من المخدوعين 
 ترمي بكل إفكٍ وتقذف بكل بهتان تلك النخبة من أبناء الأخمَّة والصفوة من والمتمالئين، فاستصدرت الفتاوى التي

سجونك ووراء قضبانها الحديدية. نسأل الله أن يفك أسرهم  نعلمائها التي لا زالت مرابطة بكل فبر وثبات في زنازي
ينخ كخلُّهخ للِ هحَتىَّ لاَ تَكخو ويسهل أمرهم ويثبتنا وإياهم على طريق دعوته وسبيل التمكين لدينه } نَةٌ وَيَكخونَ الدِّ  {.نَ فِتـْ

 
أن يعيننا على الوفاء بما عاهدناه عليه من الثأر لدينه، والانتقام لأوليائه عامة  وللذين يتعرضون لأنواع التعذيب  ونسأله

 والبطش على أيدي جلادي سجونكم خافة.
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 دعوانا أن الحمد لله رب العالمين وآخر

 
 مد بن لادن/ أسامة بن مح عنهم

 هـ 5/3/1416 التاريخ
 م 3/8/1995 الموافق
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 (18)رقم بيان 

 من بيانات هيئة النصيحة والإصلاح

 "مأساة البوسنة وخداع خادم الحرمين"
 بسم الله الرحمن الرحيم

 الحمد لله، والصلاة والسلام على رسول الله، ومن اهتدى بهداه، وبعد...
 

النظام السعودي الحاكم، من السعي لمحافرة كل طاقات وإمكانيات الأخمَّة، ووضع يد فإنه لم يعخد خافيا ، ما دأب عليه 
الحجر عليها، ولم يكتفي في سياساته الظالمة هذه بممارسته الحجر الفكري والسياسي على الأخمَّة، بل سعى أيضا  

لخيرية؛ التي كانت توفل بممارسة حجر مادي اقتصادي، تجلت بعض جوانبه في إغلاق بعض الجمعيات، والمبرات ا
تبرعات المحسنين والخيرين، من أهل هذه البلاد، إلى مخستحقيها الشرعيين؛ وجعل البديل الوحيد عنها هيئاتٍ وجمعياتٍ 
يخشرف عليها كبار المتسلطين من أفراد الأسرة الحاكمة، كالأميرين سلطان وسلمان؛ فكشف بممارساته تلك وغيرها، 

لتبرعات أهل الخير؛ حتى لا ينتفع بها الإسلام والمسلمون، وحتى يوظفها على الطريقة التي  مخططه القاضي باحتكاره
وظف بها أموال المجاهدين الأفغان؛ حيث استخدمت تلك التبرعات وسيلة للضغط على المجاهدين، وتوجيه سياساتهم 

 بما يتلاءم ومصالح الغرب، بل واستخخدمت لأغراض خافة من قبل بعض الأمراء.
 

ومع أن فضائح النظام في الأمور المالية عموما ، وأموال التبرعات خصوفا ، أفبحت من الأمور المعروفة عند العامة، 
فضلا  عن الخافة؛ فإنه لازال يحاول انتهاز كل فرفة، واغتنام كل مناسبة؛ لتكرار ما حصل منه في السابق، مختجاهلا  

فهد وبعد أن حافرته الأزمات الداخلية والخارجية، المتمثل بعضها في  مستوى الوعي الذي وفلت إليه الأمة؛ فالملك
افتضاح أمره، بعد أن انكشف عداؤه للإسلام والمسلمين؛ من خلال تعطيله شريعة الله، وحكمه بالقوانين الوضعية، 

وزيادة المكوس  وولاؤه للكفار، ومخعاداته للمسلمين، خافة العلماء والدعاة المصلحين منهم، وفي غلاء الأسعار،
والضرائب، وانتشار البطالة، وفي انهيار اقتصاد البلاد؛ بعد أن غرقت في بحر متلاطم من الديون الربوية، وأوقعها في 
مأساة حقيقية تزداد باستمرارها؛ ها هو يهرب من هذا الواقع الداخلي ليصرف الأنظار عنه إلى الخارج؛ بدغدغة 

 عم البوسنة والهرسك وجمع التبرعات لأهلها.عواطف الأمة من خلال رفعه قميص د
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مله فيما يلي:  وتعليقنا على هذا الحدث، نجخ
 

ما وفل إليه هذا النظام من الخروج من الإسلام والرد ة  17أولا : لقد تمهد معنا في بياناتنا السابقة، وبالذات البيان رقم 
القضايا الإسلامية. وتلك الحقائق تكفي لدحض أي عنه، وخذلان قضاياه الكبرى، وعلى رأسها قضية فلسطين، أم 

دعوة يتشدق بها النظام، من قبيل حرفه على خدمة ونُّصرة قضية البوسنة والهرسك، فكيف ينصر الإسلام من هو 
خارجٌ عنه؟ أو ينصر المسلمين من يسعى في التآمر على قضاياهم ومخنافرة أعدائهم، الذين مكنهم من جعل بلاد 

 ا مسرح ا لهم؟الحرمين نهب  
 

ع من تبرعات باسم قضية فلسطين، التي سخلمت في النهاية عربون فداقة وهدية ود للمغتصبين  إننا لم ننس بعد ما جمخ
اليهود؛ فهل ستكون قضية البوسنة أفضل أهمية عند هذا النظام من قضية فلسطين؟ بل وكيف نخصدق دعوى النظام، 

 البوسنة، في الوقت الذي يقبع فيه خيرة علماء ودعاة الأخمَّة وففوة شبابها في الحرص على منافرة الإسلام والمسلمين في
 " ]رواه البخاري[.من عادى لي وليا  فقد آذنته بالحربأقبية وسجون هذا النظام؟! يقول الله في حديثٍ قدسي: "

 
ٌ من مواقفه التالية:ثانيا : إن سجل النظام الخاص بقضية البوسنة سجل أسود، مليء بالخذلان والخداع، كم  ا هو بَـينِّ

 
لقد استضاف النظام ممتمرا  إسلاميا  عريضا ، خخصِصَ لمناقشة قضية البوسنة، قبل ثلاث سنوات في جدة، وبعد خخطبٍ 
عنتريةٍ جوفاء، أمهل الممتمرون الأمم المتحدة الفرفة الأخيرة؛ لإنقاذ الوضع في البوسنة، وإلا فإن العالم الإسلامي، وفي 

سيتدخل. ومع أن الأمم المتحدة تمادت في مخططها، القاضي بتدمير  –مخنظم الممتمر  –دمته نظام الحكم السعودي مق
البوسنة والهرسك، فإن قرارات ذلك الممتمر أودعت رفوف النسيان؛ لأنها إنما كانت للاستهلاك المحلي فقط، وتخرك 

بي؛ ليفترسهم أمام أنظار وأسماع العالم، ممنوعين من حق الدفاع مسلموا البوسنة لمصيرهم المروع، وأخسلموا للوحش الصر 
 الشرعي عن أنفسهم، تطبيق ا لقرارات الأمم المتحدة!!

 
 ولما تجاوب أهل البلاد مع نكبة إخوانهم في البوسنة، بادر النظام بقطع الطريق عليهم، بعدة إجراءات منها:

 
  ،ذات التأثير والنفوذ في شراء السلاح، للمجاهدين هناك إلى منع سفر كثير من الشخصيات القيادية المستقلة

البوسنة، وذلك استجابة لضغوط الدول الغربية، التي لا تريد وفول السلاح إلى المسلمين في البوسنة. وأما الذين أفلتوا 
بعضهم فور  من قبضة النظام، وشاركوا إخوانهم في البوسنة، في الدفاع عن دينهم وأنفسهم، تم إلقاء القبض على

 عودتهم.
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  عت لأهالي البوسنة، إلى مخنظمات ومن هذه الإجراءات، ما قام به النظام من تسليم جزء من التبرعات، التي جمخ
 فليبية؛ توزعها في أحسن الأحوال مشاركة، بين الكروات والصرب والمسلمين، أي بين الضحية والجزار.

 
ما يقوم به النظام، من الدعاية لمنافرة مسلمي البوسنة ليس  إن هذه الممارسات وغيرها تكشف لكل ذي نظر، أن

ادعات إعلامية يريد النظام أن يرفع بها من قيمة أسهمه السياسية المنهارة؛ بفعل  أكثر من ذرف لدموع التماسيح، ومخخ
هذه الألاعيب  ما يحافره من أزمات داخلية وخارجية. ولكن ليبشر بما يسوءه، فأهل البلاد لم تعد تنطلي عليهم مثل

المكشوفة، فكيف يأتمنون على تبرعات المسلمين في الخارج من خانهم في ما ائتمنوه عليه من مال الأمة في الداخل؟ إن 
خيانات النظام السابقة وغدره بالأمة، أفقدته أية مصداقية في هذا المجال، وهذا جزء من عاجل هذه الخصال في الدنيا، 

لكل غادر لواء يوم " ]رواه مسلم[؛ وفي لفظ: "لكل غادرٍ لواء عند إسته يوم القيامة" :صلى الله عليه وسلمأما في الآخرة، فقد قال 
 ".القيامة، يخرفع له بقدر غدرته، ألا ولا غادر أعظم غدر ا من أمير عامة

 
من قبضة أهل البوسنة، فهم يعرفون مخنافريهم الحقيقيين من أهل الجزيرة، وأنهم أولئك الشباب الأخيار؛ الذين أفلتوا  أم ا

حسنون، الذين أوفلوا إليهم الأموال مباشرة، أو سلموها 
خ
النظام الحاكم، ومزجوا دماءهم بدمائهم؛ أولئك الخيرون الم

لأيدٍ أمينة أوفلتها إليهم. لقد خاب ظن البوسنيون في الأنظمة السلطانية، والحكومات القسرية، وبقي أملها بعد الله 
 في الشعوب الإسلامية.

 
ة بحاجة قبل هذه الصدقات الهزيلة، التي أبطلها النظام بالمن والأذى للرجال والسلاح، وإلى كسر الحصار البوسن إن

الظالم الذي فرضته عليها الدول الصليبية، من خلال الأمم المتحدة، ومن الخزي والعار، لمن يتشدقون بحماية الإسلام 
؛ أن تتصدر دول في أقافي الدنيا القيام بهذه المهمة، في الحاكم ديوالدفاع عن أهله، وفي مخقدمتهم النظام السعو 

 الوقت الذي كان أولئك يمكدون على ضرورة احترام قرارات الشرعية الدولية.
 

حافر، منذ ثلاث سنوات، تَت حماية الأمم  كما
خ
أن قيام كرواتيا النصرانية بفك الحصار عن )جيب بيهاتش( المسلم الم

ثل هو الآخر بخقعة عار سوداء، في جبين حخكام العالم الإسلامي، وفي مخقدمتهم خادم الحرمين الشريفين.  المتحدة؛ ماخ
ثبتت عمليا  أن من يريد أن يعمل أي عمل، ومالك القوة يستطيع أ ،فكرواتيا بعملها ذلك، وبغض النظر عن أهدافها

 تنفيذه، ولكن ليس هناك عزماة فادقة.
 
 قضية البوسنة على مرارتها قد احتوت على دروس عظيمة منها: إن
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 أنها عرَّت الأنطمة الحاكمة، في بخلدان الإسلام، وكشفت أنها مجرد أدوات تنفيذية بيد القوى الصليبية الكبرى، .1
 وأنها لا تمثل شعوبها، التي بادرت بمخنافرة المسلمين في البوسنة.

أن ما يرفعه الغرب من شعارات حقوق الإنسان والعدالة، ما هي إلا شعارات ميتة؛ عندما يتعلق الأمر  .2
 بالمسلمين.

 مية وأهلها.أن الأمم المتحدة ما هي إلا أداة، لتمرير مخططات الدول الصليبية؛ لقتل قضايا الأخمَّة الإسلا .3
 أن الالتزام بقرارات الأمم المتحدة، هو مشاركةٌ عملية في التآمر على قضايا المسلمين. .4
 

في حاجةٍ إلى بيان مزيد مما قام به النظام السعودي، ضد قضايا الإسلام والمسلمين عموما ، وما قام به من  ولسنا
إننا في الوقت الذي نحث فيه المسلمين جميعا  على خذلان لقضية البوسنة والهرسك خصوفا . وبناء  على ما سبق، ف

وغيرها؛ فإننا ننبههم إلى خطورة تقديم تلك التبرعات عن  لهرسكالتبرع بسخاء؛ لدعم إخوانهم في فلسطين والبوسنة وا
طريق النظام الحاكم وهيئاته؛ وندعوهم بدلا  من ذلك، إلى تسليمها لأهلها مخباشرة، أو عن طريق الأيدي الأمينة من 

ردن؛ مع مخراعاة والأ نالأفراد، أو الهيئات والجمعيات الموثوق بها؛ كالجمعيات الخيرية في قطر والكويت والسودان واليم
أن يكون التحويل من الخارج؛ بعيدا  عن مخلاحقة خادم الحرمين الشريفين، وجواسيسه؛ وذلك حتى تبرأ الذمة، ويختأكد 
من وفول الأموال إلى مخستحقيها؛ وعدم وقوعها في أيدي السخفهاء من آل سعود، الذين نهى الله عن تسليطهم على 

وَلَا تخـمْتخوا السُّفَهَاءَ أمَْوَالَكخمخ الَّتِي جَعَلَ اللَّهخ لَكخمْ على أموال المسلمين؛ قال تعالى: } ليطهمأموال الخافة، فضلا  عن تس
{، والنظام السعودي إِنَّ اللَّهَ يأَْمخرخكخمْ أَنْ تخـمَدُّوا الْأَمَاناَتِ إِلَىَٰ أهَْلِهَا{، ولأن هذه التبرعات أمانة؛ والله يقول: }قِيَام ا

ختلسة، والتي تقدر حصة  الحاكم قطعا  
خ
ليس من أهلها، ولو كان من أهلها لما أتخم حساباته في الغرب بأموال الأمة الم

(؛ وهو مبلغ لو أخعيد إلى الأخمَّة، لكفى لسد حاجة فقراء أهل 40،000،000،000الملك منها بأربعين مليار دولار )
 رى.الجزيرة العربية والبوسنة وجميع القضايا الإسلامية الأخ

 
ر إخواننا خطباء المساجد بخطورة الانحراف وراء مخططات النظام السابقة، والانخداع بها، وإعانته على استنزاف نخذك   كما

مزيد من أموال المسلمين؛ التي ستخصرف في غير مصارفها الشرعية. وندعوهم إلى ألا يكونوا أسرى التوجيهات الإعلامية 
ختلفة، في الداخل والخارج. ونخذكركم بما جاء في الأثر، مِن أنَّ  لتعاملن في اللنظام؛ التي تخفقد الأمة التواز 

خ
مع قضاياها الم

 مَن أعانَ ظالما  على ظخلمه سَلَّطه الله عليه، ومن دعا لظالٍم بالبقاء فقد أحبَّ أن يخعصى الله في الأرض.
 

ا، ويخولي أمورها خيارها، ويصرف عنها شرارها، من الختام، نسأل الله أن يخفرج كرب هذه الأمة، ويخزيل همها وغمه وفي
 أمثال الملك فهد والمتسلطين من أسرته، إنه ولي ذلك والقادر عليه، وآخر دعوانا أن الحمد لله رب العالمين.

 / أسامة بن محمد بن لادن عنهم
 م 11/8/1995: الموافق - هـ 15/3/1416: التاريخ
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 إلى الشيخ عبد الرحيم الطحان رسالة
 

 بسم الله الرحمن الرحيم
 .-حفظه الله-فضيلة الشيخ عبد الرحيم الطحان 

 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته، وبعد:
 

على رسالتنا المعنونة بـ"الإفصاح عن فجزاكم الله خير ا على ما تف ضلتم به من الملاحظات التي طلبنا منكم إبداءها على 
 .البواح" السعودي كفر النظام

 
 د الاط لاع على تلك الملاحظات، نود  إطلاعكم على ما يلي:ونحن بع

 
: تم اعتماد ما أشرتم به من عدم مناسبة الاستشهاد بأقوال بعض من لا يزال في فف النظام من أهل العلم، فتقر ر  أولا 

وإنْ كان ذلك لا الاستغناء عم ا ورد في تلك الاستشهادات في هذه الرسالة، والاكتفاء بالأد لة والش واهد الأخرى، 
 يقتضي بالض رورة عدم الاستفادة من فتاوى هملاء وأقوالهم في المستقبل ولو من باب الإلزام لهم.

 
مع أن دواعي إثارته  -ثاني ا: نزولا  عند رغبتكم في معرفة الأسباب الد اعية إلى إثارة هذا الموضوع في هذا الوقت بالذات 

 طلعكم على ما يلي:، نود  أن نخ -كانت قائمة منذ زمن بعيد
 
لا نختلف معكم فيما تفض لتم به وذهبتم إليه من أن  وضع الن ظام الحالي كان قائم ا من زمن بعيد، كما بينت ذلك  -1

 وإن كانت الأمور أفبحت أكثر ظهور ا من ذي قبل. -رحمه الله-رسائل وفتاوى الشيخ محمد بن إبراهيم آل شيخ 
 
 وعوامل مختلفة حالت دون إثارة هذا الموضوع على هذا الن حو من قبل. إلا أن هنالك أسباب ا عد ة -2

وأهم هذه الأسباب: عدم اط لاعنا على حقيقة الن ظام من قبل؛ فالن ظام بحكم ما يتظاهر به من إقامة بعض الحدود 
ا الإسلامي ة، قد نجح إلى الش رعي ة، ورعاية الأماكن المقد سة، ونشر الد عوة وتقريب بعض العلماء، ومنافرة بعض القضاي

 حد كبير في مخادعة الأم ة وتضليلها عن حقيقته العلماني ة.
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وزاد من قو ة تلبيسه ذلك على الأم ة نجاحه في استخدام وسائله الإعلامي ة، وهيئات علمائه السلطاني ة، التي لم تألخ 
ا في سبيل ترسيخ فورة حاكم البلاد في أذهان الأم ة، باعتبارهم   أئمة المسلمين وحماة المل ة والد ين.جهد 

 
وفي ظل هذا الت لبيس والت ضليل، لم تتح لنا فرفة معرفة الن ظام على حقيقته، ومن عاش في الجزيرة تَت تأثير هذا الواقع 

 عرف فدق ما نقول.
 

ء والدعاة وغيرهم، ممن لهم وبعد إدراكنا لخطورة الموضوع وأهمي ته، بدأنا الات صالات ببعض إخواننا في الد اخل من العلما
نفس الت وجه والاهتمام؛ لتدارس العمل الواجب المناسب الذي ينبغي القيام به، وقد أخذت تلك الات صالات فترة زمني ة 

 معتبرة.
 

كان مثار غضب وسخط الن ظام الحاكم، الذي حاول   -عشناها خارج البلاد-واهتمامنا بهذا الموضوع منذ عدة سنوات 
غيب.ثنينا عن  هيب والتر   توج هنا ذلك بمختلف أساليب التر 

 
وما يخطر على أذهان البعض من أن  ما نقوم به الآن من تعرية شرعي ة الن ظام، ووقوف في وجهه ما هو إلا رد ة فعل على 

نا، هو مجر د وَهْم ساهم في ترسيخه الت وافق الز مني  إعلان الن ظام عن بين  -غير المقصود-تصر فات الن ظام الظ المة ضد 
 بعض تلك الت صرفات، وإعلاننا عن تأسيس )هيئة النصيحة والإفلاح(.

 
والواقع أن تصر فات الن ظام تلك هي التي كانت رد ة فعل على تَر كنا، وإثارتنا لهذا الموضوع في الأوساط العلمي ة والد عوي ة 

 وغيرها، وليس العكس.
 

ا بالت أخ ر في إعلان هذا الموضوع، فإن نا لا ن بر ئ أنفسنا من الت قصير والخطأ، فكل ومع أن  هذه المبر رات هي التي أقنعتن
 ابن آدم خط اء، وخير الخط ائين الت وابون، فنستغفر الله مما علمنا وما لم نعلم.

 
 أن يوف قنا وإي اكم لما يحبه ويرضاه. -جل  وعلا-وفي الختام نسأل الله 

 كاته.والسلام عليكم ورحمة الله وبر 
 .والإفلاحعن هيئة الن صيحة 

 أخوكم: أسامة بن محمد بن لادن.
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 4 لقاء مع صحيفة القدس العربي في السودان

 
ما هي علاقتك  ،عب الذي وقع في مسجد أنصار السنةالقدس العربي: محاولة الهجوم عليك وقعت بعد الحادث المر 

 ؟بجماعة أنصار السنة
 

طيبة قائمة على  ةعلاقة ودي   ،خرىتنا بباقي الجماعات الإسلامية الأأنصار السنة كعلاقعلاقتنا بجماعة  :أسامة بن لادن
 .واجب المسلمين تجاه بعضهم البعض وهو ،خو ة في اللهالأ
 

 مع الجماعات الأفغانية؟ تعاملاتٍ  القدس العربي: هل لديك أي  
 

 .تجاه أي جماعة أفغانيةأي أحد أو : ليس لدينا أي حقد أو عداء نخفيه تجاه أسامة بن لادن
 

عندما ذهبنا إلى لاهور في باكستان  اوتَديد   -م1979-هـ 1399اعات المجاهدين الأفغان عام بدأت علاقاتنا مع جم
زنا على دعم الإخوة في باكستان ، لقد رك  يوعيلدعم المجاهدين ضد الغزو الش  وعملنا مع الجماعات الإسلامية هناك 

مع الجميع لدعم  اوتعاون   ،لتدريب الشباب على محاربة الغزو السوفياتي فتح معسكراتٍ م حيث قمنا ب1985منذ عام 
م لإبقاء المسلمين ضعفاء ما مع سعي أعداء الإسلاالمسلمين كي يتمكنوا من الدفاع عن أنفسهم ودينهم ولا سي  

 .وخانعين
 

لمحاربة الغزو الشيوعي ورفع راية )لا إله إلا  اس  كرَّ مخ  -والذي جلب لنا شتائم البعض-لقد  كان عملنا في أفغانستان 
 .الله(

 
 القدس العربي: برأيك من هو المسمول عن ذلك الهجوم؟

 
ولا  ،العداء والحقد على الإسلام كِنُّ ، إنها جهات تخ ت خارجية ماكن أن تكون محل اتهام: هناك جهاأسامة بن لادن

 .أنفسهممين الطبيعي في الدفاع عن قر وتعترف بحق المسلتخ 
 

                                                             
4
 (.15ص - 13)ص FBIS." الصادر عن مركز Compilation of Usama Bin Laden statementsمترجم من كتاب " 
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النظر  حيث مايل العالم ليغض   ؛ب في سعي بعض أعداء الإسلام ليوقف تعاوننا مع المسلمينموقفنا في أفغانستان تسبَّ 
الاتهام للمسلمين بالإرهاب إذا هم دافعوا بينما يسارع بتوجيه  ،طين المحتلةعن الاضطهاد الذي يجري في البوسنة وفلس

 .لا حيلة لهم  ليدافعوا عن أنفسهمم لإبقاء المسلمين ضعفاء حيث يسعى أعداء الإسلا ،عن أنفسهم
 

 :، لكننا نقولحركتنا ووقف التوافل مع إخواننا حيث سعى الجميع لقمع ،نحن نعلم أن هناك اتصالات بين السياسيين
 .لى تقوى الله مستمر بين المسلمينبأن التعاون ع

 
 القدس العربي: ما هي طبيعة علاقتك مع السعودية؟

 
لتي فرضوها يوجد هناك خلاف بسبب رفضهم التعاون مع الصحوة الإسلامية ودعم قضايا المسلمين ومعارضتنا للقيود ا

 .على "الدعوة" والدعاة
 
ودعم  ،(حبنا لرفع راية )لا إله إلا الله، مع أن الجميع يعلم أن ما نقوم به ينطلق من طرفة والت  هم بدعم الأفولي  ت  مخ  أنا

 اربة العدوان الشيوعي ورد الظلم.نوا من محهدين الأفغان ليتمك  معسكرات المجا
 

 ون هذا الموقف أو على الأقل هذا ما نظنه.أعتقد بأن كل المسلمين يتبنَّ 
 

 ؟رالقدس العربي: وما هي طبيعة علاقتك مع مص
 

تجة داخلية في مصر نا ، نحن نعلم أن هناك مشاكلالمصرية بأن بن لادن يدعم التطرف: تقول الصحافة أسامة بن لادن
لأفعال هذه ضد السياسات بَر على أن يقوم بردود ايجخ  هناك من ،بشكل واضح عن عنف الدولة ضد الإسلاميين

معسكرات تدريب كالعديد من الشباب المسلم فإن بعض الإسلاميين في مصر اكتسبوا خبرة  عسكرية  في و ، الحكومية
 .دانهم ليدافعوا عن دينهم وأنفسهمم على مثل هذه المواقف في بلقدِ لبعض ليخ هذه الأوضاع أجبرت ا ،المجاهدين الأفغان

 
 .مبالنسبة له ل خطرا  شكِّ همونني بأنني أخ ويت   ،بردود الأفعال التي تجري في بلدهم ون بأن لي علاقة  ح المصري  لمِّ يخ 
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 القدس العربي : وما هي طبيعة علاقتك مع اليمن ؟
 

الإسلامية من حيث الالتزام تقد أنها أكثر البلدان العربية و والتي أع ،عن مصر أقوله عن اليمن : ما ذكرتهأسامة بن لادن
لذلك من الطبيعي لردود الأفعال أن تَدث مع وجود  ،رضة للقتل والاضطهاد الدينيفشعبها كان عخ ؛ قاليدين والت  بالد  
 .نستانا في معسكرات أفغاى تدريب  من شباب اليمن الذي كان قد تلق   عددٍ 

 
حركتنا تجاه  لقمع إرادة المسلمين وشلِّ  مخعد ةٍ  ،حاقدة استعماريةٍ  عن خطةٍ  الاتهام الموجه لنا بدعم الإرهاب هو عبارةٌ 

 بعضنا الآخر وتجاه ديننا وإمااننا.
 

 ؟ السودانالقدس العربي : ما هي طبيعة وجودك في
 

لزراعية ومجالات الاستثمار لعت بنفسي على قدراتها احيث اط   ،م1983أسامة بن لادن : زرت السودان لأول مرة عام 
حيث ورثت هذا  ،أربع سنوات مضت منذ أن جئت إلى هنا لنتعاون ونعمل في مجالات الزراعة وإنشاء الطرق ،فيها

 . -رحمه الله-النوع من العمل من والدي 
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 إعلان الجهاد على الأمريكان المحتلين لبلاد الحرمين
 المشركين من جزيرة العرب" "أخرجوا

 1996-أغسطس-15 -هـ  1416ربيع الثاني  01
 

 بسم الله الرحمن الرحيم
 

إنَّ الحمد لله نحمده ونستعينه ونستغفره، ونعوذ بالله من شرور أنفسنا وسيئات أعمالنا، من يهده الله فلا مضلَّ له، ومن 
ا عبده ورسوله.يضلل فلا هادي له، وأشهد أن لا إله إلا الله وحده لا ش  ريك له، وأشهد أنَّ محمَّد 

 
 {ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخوا اتّـَقخوا الَله حَقَّ تخـقَاتهِِ وَلَا تَمخوتخنَّ إِلاَّ وَأنَْـتخمْ مخسْلِمخونَ }
هَا } زَوْجَهَا وَبَثَّ مِنـْهخمَا رجَِالا  كَثِير ا وَنِسَاء  وَاتّـَقخوا الَله ياَ أيَّـُهَا النَّاسخ اتّـَقخوا رَبَّكخمخ الَّذِي خَلَقَكخمْ مِنْ نَـفْسٍ وَاحِدَةٍ وَخَلَقَ مِنـْ

 {الَّذِي تَسَاءَلخونَ بهِِ وَالَأرْحَامَ إِنَّ اللهَ كَانَ عَلَيْكخمْ رَقِيب ا
ا } وَيَـغْفِرْ لَكخمْ ذخنخوبَكخمْ وَمَنْ يخطِعِ الَله وَرَسخولَهخ فَـقَدْ  يخصْلِحْ لَكخمْ أَعْمَالَكخمْ  *ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخوا اتّـَقخوا الَله وَقخولخوا قَـوْلا  سَدِيد 

ا  .{فاَزَ فَـوْز ا عَظِيم 
 

 .{إِنْ أخريِدخ إِلاَّ الِإفْلَاحَ مَا اسْتَطعَْتخ وَمَا تَـوْفِيقِي إِلاَّ باِلِله عَلَيْهِ تَـوكََّلْتخ وَإلِيَْهِ أخنيِبخ }...الحمد لله القائل: 
نْكَرِ وَتخـمْمِنخونَ باِللهِ }ل: الحمد لله القائ

خ
هَوْنَ عَنِ الم عْرخوفِ وَتَـنـْ

َ
رَ أخمَّةٍ أخخْرجَِتْ للِنَّاسِ تأَْمخرخونَ باِلم  .{كخنْتخمْ خَيـْ

 
يَـعخمَّهخمخ اللَّهخ إِنَّ النَّاسَ إِذَا رَأوَْا الظاَلِم فَـلَمْ يأَْخخذخوا عَلَى يده أوَْشَكَ أَنْ والصلاة والسلام على عبده ورسوله القائل: "

 " كما رواه أبو داود والترمذي.بعِِقَابٍ مِنْهخ 
 أمَّا بعد؛
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فلا يخفى عليكم ما أفاب أهل الإسلام من ظلمٍ وبغيٍ وعدوانٍ من تَالف اليهودِ والنصارى وأعوانهم، حتى أفبحت 
د سخفِكَت في فلسطين والعراق، وما دماء المسلمين أرخص الدماء، وأموالهم وثرواتهم نهب ا للأعداء، فها هي دماؤهم ق

زالت الصور الفظيعة لمجزرة قانا في لبنان عالقة  بالأذهان، وكذلك المجازر في طاجكستان وبورما وكشمير وآسام والفلبين 
وفطاني والأوجادين والصومال وإريتريا والشيشان وفي البوسنة والهرسك، حيث جرت مذابح للمسلمين هناك تقشعرُّ لها 

ان، وذلك على مرأى ومسمع من العالم أجمع، بل وبتآمرٍ واضحٍ من أمريكا وحلفائها بمنعهم السلاح عن الأبد
م الهدف الرئيسي لعدوان التحالف  المستضعفين هناك تَت ستار الأمم المتحدة الظالمة، فانتبَهَ أهل الإسلام إلى أنهَّ

الإنسان تَت الضربات والمجازر التي ارتخكِبَت ضد  اليهودي الصليبي، وزالت كل تلك الدعايات الكاذبة عن حقوق
 المسلمين في كل مكان.

 
؛ ألا صلى الله عليه وسلموكان من آخر هذه الاعتداءات أن أخفيبَ المسلمون بمصيبة من أعظم المصائب التي أخفيبوا بها منذ وفاة النبي 

المشرفة قبلة المسلمين أجمعين،  وهي احتلال بلاد الحرمين؛ عقر دار الإسلام ومهبط الوحي ومنبع الرسالة وبها الكعبة
 وذلك من قِبَل جيوش النصارى من الأمريكيين وحلفائهم، ولا حول ولا قوة إلا بالله.

 
في ظلال هذا الواقع الذي نعيشه، وفي ظل الصحوة المباركة العظيمة التي شملت بقاع العالم، والعالم الإسلامي خافَّة، 

الحملة الصليبية الظالمة التي تتزعَّمها أمريكا على علماء الإسلام ودعاته خشية ألتقي اليوم معكم بعد طول غياب فرضته 
كابن تيمية والعز بن عبد السلام، وهكذا   -رحمهم الله-أن يحرِّضوا الأمَّة الإسلامية ضد أعدائها تأسِّي ا بعلماء السلف 

ا-والدعاة العاملين  قام هذا التحالف الصليبي اليهودي بقتل واعتقال رموز العلماء الصادقين ، -ولا نزكِّي على الله أحد 
، واعتقال الشيخ المجاهد أحمد ياسين في مسرى النبي عليه الصلاة -رحمه الله-فقام بقتل الشيخ المجاهد عبد الله عزام 

ا من العلماء والد عاة والشباب في والسلام والشيخ المجاهد عمر عبد الرحمن، كما اعتقل بإيعازٍ من أمريكا عددٌ كبيٌر جدًّ
بلاد الحرمين، من أبرزهم: الشيخ سلمان العودة والشيخ سفر الحوالي والشيخ إبراهيم الدبيَّان والشيخ يحيى اليحيى 

 وإخوانهم ولا حول ولا قوة إلا بالله.
 

ا أدَّى إلى وقد أفابنا بعض ذلك الظلم بمنعنا من الحديث مع المسلمين، ومطاردتنا في باكستان والسودان وأفغانستان ممَّ 
هذا الغياب الطويل، ولكن بفضل الله تيسَّر وجود قاعدة آمنة في خراسان، فوق ذخرى الهندوكوش، تلك الذرى التي 

أكبر قوة عسكرية ملحدة في الأرض، وتلاشت عليها أسطورة القوى الكبرى أمام  -بفضل الله–تَطَّمت عليها 
نفس الذرى من أفغانستان نعمل على رفع الظلم الذي وقع على الأمَّة  فيحات المجاهدين "الله أكبر"، واليوم من فوق

من التحالف اليهودي الصليبي وخافة بعد استباحته بلاد الحرمين، ونرجو الله أن مانَّ علينا بالنصر إنَّه ولي ذلك والقادر 
 عليه.
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الإفلاح لما حلَّ بالعالم الإسلامي عامة، إخوة الإماان؛ ها نحن اليوم نبدأ منها الحديث والعمل والتذاكخر لبحث سبل 
وببلاد الحرمين خافة، ونريد أن نتدارس السبل التي ماكن بسلوكها إعادة الأمور إلى نصابها، والحقوق إلى أفحابها، بعد 
أن أفاب الناس ما أفابهم من خطب عظيم وضرر جسيم في أمور دينهم ودنياهم، أفاب الناس بجميع فئاتهم، 

ين كما أفاب العسكريين ورجال الأمن، أفاب الموظفين كما أفاب التجار، وأفاب الصغار والكبار، أفاب المدني
أفاب طلاب المدارس والجامعات كما أفاب المتخرجين من الجامعات العاطلين عن العمل، وهم بمئات الألوف، بل 

الزراعة، وأفاب أهل الحضر والمدر   أفبحوا يشكِّلون شريحة عريضة في المجتمع، أفاب أهل الصناعة كما أفاب أهل
كما أفاب أهل البادية والوبر، والكل يشتكي من كل شيء تقريب ا، وبات الوضع في بلاد الحرمين أشبه ببركان هائل 
يكاد أن ينفجر فيقضي على الكفر والفساد مهما كانت مصادره، وما انفجارا الرياض والخخبَر إلا نذرٌ لهذا السيل الهادر 

 د عن المعاناة والكبت المرير والقهر والظلم الفادح والبغي المذلِّ والفقر.الذي تولَّ 
 

وقد شخغل الناس بأمور معاشهم شغلا  عظيم ا، الحديث عن التردي الاقتصادي وغلاء الأسعار وكثرة الديون وامتلاء 
ثونك عن ديونهم السجون هو حديث الجميع فحدِّث عنه ولا حرج، فهملاء موظفون من ذوي الدخل المحدود  يحدِّ

بعشرات ومئات الألوف من الريالات، ويشتكون من التدني الهائل والمستمر لقيمة الريال الشرائية مقابل معظم العملات 
الرئيسية، بينما يحدثك كبار التجار والمقاولين عن ديونهم بمئات وآلاف الملايين من الريالات، وقد بلغت الديون 

الدولة أكثر من ثلاثمائة وأربعين ألف مليون من الريالات تزداد يوميًّا بسبب الفوائد الربوية الداخلية للمواطنين على 
رة للنفط، وحخقَّ لهم أن يتساءلوا، بل ويشعرون  ناهيك عن ديونها الخارجية، والناس يتساءلون أحقًّا نحن أكبر دولة مصدِّ

م سكتوا عن ظلم النظا م وتصرفاته غير الشرعية ومن أبرزها عدم التحاكم إلى شرع أنَّ هذا عذاب من الله عليهم لأنهَّ
الله، ومصادرة حقوق العباد الشرعية، وإباحة بلاد الحرمين للمحتلين الأمريكيين، وإيداع العلماء الصادقين ورثة الأنبياء 

أمور الدين، كالدعاة  السجونَ ظلم ا وعدوان ا، هذا المصاب العظيم قد تنبَّه له أهل الفضل والخير من المختصِّين في
والعلماء، وكذلك من المختصِّين في أمور الدنيا كالتجار والاقتصاديين والوخجهاء، فبذلت كل فئة جهدها للتحرك السريع 
لتدارك الموقف، والجميع مجمِعٌ على أنَّ البلاد تسير نحو هوَّة سحيقة ومصيبة فظيعة لا يعلم مداها إلا الله، وعلى حدِّ 

التجار: "إنَّ الملك يقود البلاد إلى ستِّين داهية" ولا حول ولا قوة إلا بالله، كما أنَّ العديد من الأمراء تعبير كبار 
يشاركون الشعب همومه ويعبرون في مجالسهم الخافَّة عن اعتراضهم على ما يجري في البلاد من إرهاب وقمع وفساد، 

ية قد دمَّر البلاد، وإنَّ النظام قد مزَّق شرعيته بيده بأعمال كثيرة وإنَّ تنافس الأمراء المتنفِّذين على المصالح الشخص
 أهمها:

 
تعطيله لأحكام الشريعة الإسلامية، واستبدالها بالقوانين الوضعية، مع دخوله في مواجهة دامية مع العلماء الصادقين  -

ا.  والشباب الصالحين، ولا نزكِّي على الله أحد 
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البلاد وإباحتها السنين الطوال لأعداء الأمَّة من القوات الصليبية الأمريكية التي أفبحت وكذلك عجزه عن حماية  -
، ونتيجة  أحد الأسباب الرئيسية في نكبتنا بجميع نواحيها وبخافة الاقتصادية، نتيجة الإنفاق الثقيل عليها بغير حقٍّ

دَّ  د الكمية المنتَجة من البترول والسعر بما يحقِّق للسياسات التي تفرضها على البلاد وخافة السياسة النفطية حيث تَخ
مصالحهم ويهمل مصالح البلاد الاقتصادية، ونتيجة لصفقات الأسلحة الباهظة التكاليف التي تخفرَض على النظام حتى 

 أفبح الناس يتساءلون: "ما فائدة وجود النظام إذن؟".
 

وقف، وتلافي الخطر، فنصحوا سرًّا وجهر ا، ونثر ا وشعر ا، فعند ذلك بذلت كل فئة جهدها للتحرك السريع لتدارك الم
زرافاتٍ ووحدان ا، وأرسلوا العرائض تتلوها العرائض، والمذكرات تتبعها المذكرات، وما تركوا سبيلا  إلا ولجوه ولا رجلا  ممثّـِر ا 

ق واللين بالحكمة والموعظة الحسنة، إلا وأدخلوه معهم في تَركهم الإفلاحي، وقد كانوا متوخِّين في كتاباتهم أسلوب الرف
داعين إلى الإفلاح والتوبة من المنكرات العظام والمفاسد الجسام التي شمل فيها التجاوز محخْكَمَات الدين القطعية وحقوق 

 المواطنين الشرعية.
 

ف الأمر عند حدِّ ولكن للأسف الشديد لم يجدوا من النظام إلا الصدود والإعراض، بل والسخرية والاستهزاء، ولم يق
تسفيههم فقط، بل تعزَّزت المخالفات السابقة بمنكرات لاحقة أكبر وأكثر، كل ذلك في بلاد الحرمين!! فلم يعد 

 السكوت مستساغ ا، ولا التغاضي مقبولا .
 

من العلماء  ولمَّا بلغ التجاوز ما بلغ، وتعدَّى حدود الكبائر والموبقات، إلى نواقض الإسلام الجليَّات، قامت مجموعة
والدعاة الذين ضاقت فدورهم ذرع ا بما أفمَّ آذانهم من أفوات الضلال، وغشي أبصارهم من حخجخبِ الظلم، وأزكم 
أنوفهم من رائحة الفساد، فانبعثت نذر الرفض، وارتفعت أفوات الإفلاح داعية  لتدارك الموقف، وانضم إليهم في 

ر والمسمولين السابقين، فرفعوا إلى الملك العرائض والمذكرات المتضمنة المطالبة ذلك المئات من المثقَّفين والوجهاء والتجا
 بالإفلاح.

 
هـ إبَّان حرب الخليج رخفعت إلى الملك عريضة وقعها حوالي أربعمائة شخصية من هملاء تدعوه 1411ففي سنة 

أ بالنافحين، وظلت الأوضاع تزداد سوء ا لإفلاح أوضاع البلاد، ورفع الظلم عن العباد، غير أنَّه تجاهل النصح، واستهز 
 على سوء وحسبنا الله ونعم الوكيل.

 
وحينئذٍ أعاد هملاء النافحون الكرَّة من جديد بمذكرات وعرائض أخرى، كان من أهمها مذكرة النصيحة التي سخلِّمَتْ 

رض علمي سليم، فتناولت هـ والتي شَخَّصت الداء ووففت الدواء، في تأفيل شرعي قويم، وع1413للملك في محرم 
بذلك الفجوات الكبرى في فلسفة النظام، ومواضع الخلل الرئيسية في دعائم الحكم، فبيَّنت ما يعانيه رموز المجتمع 
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من تهميشٍ وتَييد،  -كالعلماء والدعاة وشيوخ القبائل والتجار والوجهاء وأساتذة الجامعات-وقياداته الداعية للإفلاح 
 يق.بل ومن ملاحقة وتضي

 
وأوضحت حالة الأنظمة واللوائح في البلاد، وما تضمنته من مخالفات شملت التحريم والتحليل تشريع ا من دون الله، 
وتعرَّضت المذكرة لوضع الإعلام أيض ا الذي أفبح وسيلة لتقديس الأشخاص والذوات، وأداة  لطمس الحقائق وتزييف 

، والتباكي على  قضايا الأمَّة لتضليل الناس دون عمل جاد، وتنفيذ خطط الأعداء لإفساد الوقائع والتشهير بأهل الحقِّ
بُّونَ أَنْ تَشِيعَ الْفَاحِشَةخ في الَّذِينَ }حشة في الذين آمنوا، قال تعالى: الناس وإبعادهم عن دينهم، وإشاعة الفا إِنَّ الَّذِينَ يحخِ
نْـيَا وَالآخِرَ  ، وتطرَّقَت إلى حقوق العباد الشرعية المهدورة {ةِ وَاللَّهخ يَـعْلَمخ وَأنَْـتخمْ لَا تَـعْلَمخونَ آمَنخوا لَهخمْ عَذَابٌ ألَيِمٌ في الدُّ

 والمصادَرة في هذه البلاد، وتناولت الوضع الإداري، وما يحكمه من عجز، ويشيع فيه من فساد.
 

نتظره في ظل الديون الربوية التي كما أبانت حالة الوضع المالي والاقتصادي للدولة، والمصير المخيف المرعب الذي ي
قصمت ظهر الدولة، والتبذير الذي يبدِّد أموال الأمَّة إشباع ا للنزوات الشخصية الخافة، ثم تخفرض الضرائب والرسوم 

في الحديث الذي رواه الإمام أحمد عن المرأة التي زنت وتابت وأقام  صلى الله عليه وسلموالمكوس وغير ذلك على الشعب، وقد قال 
"، ممَّا يبين عِظَمَ ذنب فاحب المكس، بينما لا زال لَقَدْ تاَبتْ تَـوْبة  لَوْ تاَبهاَ فَاحِب مَكْسٍ لَغخفِرَ لَهخ "...عليها الحدَّ: 

بعض الناس يدعون على المنابر لصاحب المكس، المجاهر بكبيرة الربا، المشرِّع لها، وتشريعها كفرٌ ولا حول ولا قوة إلا 
 بالله.

 
ن حالة المرافق الاجتماعية المزرية داخل البلاد، والتي استفحلت بعد المذكرة وتفاقمت، وبخافة وكشفت المذكرة أيض ا ع

 خدمات المياه أهم مقومات الحياة.
 

وعرضت حالة الجيش وما كشفته أزمة الخليج، من قلة أفراده، وضعف إعداده، وعجز قائد قخـوَّاده، رغم ما أخنفق عليه 
 فى.من أرقام فلكية لا تعقل ولا تخ

 
 وعلى مستوى القضاء والمحاكم بيَّنت المذكرة تعطيل العديد من الأحكام الشرعية واستبدالها بالقوانين الوضعية.

 
وعلى فعيد سياسة الدولة الخارجية كشفت المذكرة ما تميَّزت به هذه السياسة من خذلان وتجاهل قضايا المسلمين، بل 

 أريحا والشيوعيون في جنوب اليمن عنَّا ببعيد، وغيرهما كثير. -غزة ومن منافرة وممازرة الأعداء ضدهم وليست 
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ذلك  ولا يخفى أنَّ تَكيم القوانين الوضعية ومنافرة الكافر على المسلم معدودة في نواقض الإسلام العشرة، كما قرر
}فَلَا وَرَبِّكَ لَا يخـمْمِنخونَ ، وقال تعالى: {الْكَافِرخونَ  وَمَنْ لمَْ يَحْكخمْ بماَ أنَْـزَلَ اللهخ فأَخولئَِكَ هخمخ }أهل العلم، وقد قال تعالى: 

نـَهخمْ ثمخَّ لَا يجَِدخوا في أنَْـفخسِهِمْ حَرَج ا ممَّا قَضَيْتَ وَيخسَلِّمخوا  ياَ أيَّـُهَا }، وقال تعالى: {تَسْلِيم احَتىَّ يحخَكِّمخوكَ فِيمَا شَجَرَ بَـيـْ
 لَا يَـهْدِي الْقَوْمَ لْيـَهخودَ وَالنَّصَارَى أوَْليَِاءَ بَـعْضخهخمْ أوَْليَِاءخ بَـعْضٍ وَمَنْ يَـتـَوَلهَّخمْ مِنْكخمْ فإَِنَّهخ مِنـْهخمْ إِنَّ اللهَ الَّذِينَ آمَنخوا لَا تَـتَّخِذخوا ا

 .{الظَّالِمِينَ 
 

لوب رقيق ومضمون ومع أنَّ المذكرة عرضت كل ذلك بلين عبارة، ولطف إشارة، مذكِّرة  بالله، واعظة  بالحسنى، في أس
فادق، ورغم أهمية النصيحة في الإسلام، وضرورتها لمن تولى أمر الناس، ورغم عدد ومكانة الموقِّعين على هذه المذكرة، 
والمتعاطفين معها، فإنَّ ذلك لم يشفع لها، إذ قوبل مضمونها بالصد والرد ومخوقّـِعخوها والمتعاطفون معها بالتسفيه والعقاب 

 والسَّجْن.
 
كذا ظهر بكل وضوح مدى تعنُّت النظام عن قبول النصح وتعسُّفه في استخدام السلطة في معاقبة النافحين، في وه

حين ظهر حرص الدعاة والمصلحين على سلوك سبل الإفلاح السلمية حرف ا على وحدة البلاد وحقن ا لدماء العباد، 
دفع ا نحو العمل المسلَّح؟ وهو الباب الوحيد الذي بقي  فلماذا يوفِد النظام جميع سبل الإفلاح السلمية ويدفع الناس

أمام الناس لرفع الظلم وإقامة الحق والعدل، ولمصلحة من يقحم الأمير سلطان والأمير نايف البلاد والعباد في حرب 
ن الشرطة داخلية تأكل الأخضر واليابس، ويستعين ويستشير من أشعل الفتن الداخلية في بلاده، وجيَّش أبناء الشعب م

لإجهاض الدعوة الإفلاحية هناك، وضَرْب أبناء الشعب بعضهم ببعض، وبقي العدو الرئيسي في المنطقة وهو التحالف 
اليهودي الأمريكي في أمن وأمان، بعد أن وجد أمثال هملاء الخائنين لأمَّتهم ينفِّذون سياساته لاستنزاف طاقات الأمَّة 

 البشرية والمالية داخليًّا.
 

الإسلام؛ إنَّ هذا الذي يستشيره وزير الداخلية الأمير نايف لم يتحمَّله الشعب في بلده لشدة قذارته وبغيه على  أخوة
شعبه، فأقيل من منصبه هناك، ولكنه جاء ليجد فدر ا رحب ا لدى الأمير نايف للتعاون على الإثم والعدوان، فملأ 

عيون الأمهات اللواتي سخجِنَ أبناؤهنَّ بغير حقٍّ ظلم ا وزور ا وبهتان ا، السجون بخيرة أبناء الأمَّة، وذرفت لذلك العيون، 
فهل يريد النظام أن يضرب الشعب من المدنيين والعسكريين بعضهم ببعض كما حصل في بعض البلدان المجاورة؟ لا 

ن بفضل الله فإنَّ الغالبية شكَّ أنَّ هذه سياسة العدو التحالفي الإسرائيلي الأمريكي وهو المستفيد الأول من ذلك، ولك
العظمى من الشعب من مدنيين وعسكريين متنبِّهون لهذا المخطط الخبيث، ويربمون بأنفسهم أن يكونوا أداة  لضرب 

ا لسياسة العدو الأمريكي عبر وكيله في البلاد النظام السعودي.  بعضهم بعض ا، تنفيذ 
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ود أعوج( فلا بدَّ من التركيز على ضرب العدو الرئيسي الذي أدخل ولذا اتفق الجميع على أنَّه )لا يستقيم الظل والع
الأمَّة في دوامات ومتاهات منذ بضعة عقود بعد أن قسَّمها إلى دول ودويلات، وكلما برزت دعوة إفلاحية في الدول 

الدعوة الإسلامية دفع هذا التحالف اليهودي الصليبي وكلاءه في المنطقة من الحكام لاستنزاف وإجهاض هذه 
د ا الزمان والمكان لهذه المعركة  الإفلاحية بطرق شتى وبما يتناسب معها، فأحيان ا يجهضها بجرِّها إلى الصدام المسلح محدِّ

 فيقضي عليها في مهدها.
 

توا وأحيان ا يطلق عليها رجاله من وزارة الداخلية والذين تخرجوا من كليات شرعية ليشوِّشوا على المسيرة الإفلاحية وليشت
الأمَّة والشعب عنها، وأحيان ا يستزلون أقدام بعض الصالحين للدخول في حرب كلامية مع علماء ورموز الدعوة 
الإفلاحية ليستنزف طاقة الجميع ويبقى الكفر الأكبر مسيطر ا على الأمَّة مضلِّلا  لها، وتستمر المناقشات في الفروع 

عته مغيَّب عن الواقع، وفي ظل هذه المناقشات والردود يلتبس الحق بالباطل بينما توحيد الله بالعبادة والتحاكم إلى شري
وكثير ا ما تنتهي إلى عداوات شخصية يتحزَّب الناس مع هذا أو ذاك ممَّا يزيد الأمَّة انقسام ا وضعف ا إلى ضعفها، وتغيب 

 الأولويات في العمل الإسلامي.
 

مثالها التي تنفِّذها وزارة الداخلية، والصواب في مثل هذه الحالة التي نعيشها هو  فينبغي التنبُّه إلى هذه الحيل الشيطانية وأ
كما قرره أهل العلم، وهو تكاتف جميع أهل الإسلام للعمل على دفع الكفر الأكبر الذي يسيطر على بلاد العالم 

، وإذا تزاحمت الواجبات قخدِّم الإسلامي، مع تَمُّل الضرر الأدنى في سبيل دفع الضرر الأكبر ألا وهو الكفر الأكبر
آكدها، ولا يخفى أنَّ دفع هذا العدو الأمريكي المحتل هو أوجب الواجبات بعد الإماان، فلا يخـقَدَّمخ عليه شيء كما قرر 

حيث قال: "وأمَّا قتال الدفع فهو أشد أنواع  -رحمه الله-ذلك أهل العلم، ومن ذلك ما ذكره شيخ الإسلام ابن تيمية 
صائل عن الحرمة والدين، فواجبٌ إجماع ا، فالعدو الصائل الذي يفسد الدين والدنيا لا شيء أوجب بعد الإماان دفع ال

من دفعه، فلا يخشترط له شرط، بل يخدفع بحسب الإمكان" ]كتاب الاختيارات العلمية، ملحق بالفتاوى الكبرى: 
4/608.] 
 

فإذا تعذَّر دفع هذا العدو الصائل إلا باجتماع المسلمين بقضِّهم وقضيضهم وغثِّهم وسمينهم، كان ذلك واجب ا في 
حقِّهم، مع التغاضي عن بعض القضايا الخلافية والتي ضَرَر التغاضي عنها في هذه المرحلة أقل من ضرر بقاء الكفر 

مبيـِّن ا هذه المسألة منبـِّه ا على أفل  -رحمه الله-الإسلام ابن تيمية الأكبر جاثم ا على بلاد المسلمين، ولذا قال شيخ 
عظيم ينبغي مراعاته وهو: )العمل على دفع أعظم الضررين بالتزام أدناهما( وافف ا حالة المجاهدين والمسلمين وإن كان 

وبعد أن ذكر شيئ ا من  -ه اللهرحم-فيهم عسكرٌ كثير الفجور، فإنَّه لا يخعفى من ترك الجهاد ضد العدو الصائل، قال 
أحوال التتار وما هم عليه من تبديل شرائع الله: "فإن اتفق من يقاتلهم على الوجه الكامل فهو الغاية في رضوان الله 

، وإن كان فيهم من فيه فجور وفساد نية بأن يكون يقاتل على الرياسة أو صلى الله عليه وسلموإعزاز كلمته وإقامة دينه وطاعة رسوله 
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 بعض الأمور، وكانت مفسدة ترك قتالهم أعظم على الدين من مفسدة قتالهم على هذا الوجه، كان يتعدى عليهم في
الواجب أيض ا قتالهم دفع ا لأعظم المفسدتين بالتزام أدناهما، فإنَّ هذا من أفول الإسلام التي ينبغي مراعاتها، ولهذا كان 

إنَّ الله يميد هذا الدين بالرجل الفاجر وبأقوام لا خلاق لهم  من أفول أهل السنة والجماعة: )الغزو مع كل بر وفاجر(، ف
؛ لأنَّه إذا لم يتفق الغزو إلا مع الأمراء الفجَّار أو مع عسكر كثير الفجور فإنَّه لا بدَّ من أحد صلى الله عليه وسلمكما أخبر بذلك النبي 

لدين والدنيا، وإمَّا الغزو مع الأمير أمرين إمَّا ترك الغزو معهم فيلزم من ذلك استيلاء الآخرين الذين هم أعظم ضرر ا في ا
الفاجر فيحصل بذلك دفع الأفجرين وإقامة أكثر شرائع الإسلام وإن لم ماكن إقامة جميعها، فهذا هو الواجب في هذه 
الصورة وكل ما أشبهها بل كثير من الغزو الحافل بعد الخلفاء الراشدين لم يقع إلا على هذا الوجه" ]مجموع الفتاوى 

28/506]. 
 

وبرغم أنَّ المفاسد العظام قد فشت، والمنكرات الجسام قد طغت، ولا ينكر وجودها أعمى أو أفم فضلا  أن ينكرها 
وَإِذْ قاَلَ } في تشريعه للناس؛ قال تعالى: من يسمع ويبصر حتى وفلت إلى الظلم العظيم وهو الشرك بالله ومشاركة الله

، فشرِّعت التشريعات الوضعية تبيح ما حرَّم الله  {بخـنَيَّ لَا تخشْركِْ باِلِله إِنَّ الشِّرْكَ لَظخلْمٌ عَظِيمٌ لخقْمَانخ لابنِْهِ وَهخوَ يعَِظخهخ ياَ 
، حيث إنَّ بنوك الربا تزاحم الحرمين -ولا حول ولا قوة إلا بالله–كالربا وغيره، حتى في البلد الحرام عند المسجد الحرام 

، وقد توعَّد الله سبحانه وتعالى فاحب  {وَأَحَلَّ اللهخ الْبـَيْعَ وَحَرَّمَ الرِّباَ}الله تعالى القائل:  انَدة  لأمرمجاهرة  لله بالحرب مع
ا من  ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخوا اتّـَقخوا اللهَ }المسلمين في كتابه فقال سبحانه: كبيرة الربا في كتابه الكريم بوعيد لم يتوعَّده أحد 

، هذا للمسلم المرابي، فكيف لمن {مِنَ الرِّباَ إِنْ كخنْتخمْ مخمْمِنِيَن * فإَِنْ لمَْ تَـفْعَلخوا فأَْذَنخوا بِحَرْبٍ مِنَ الِله وَرَسخولهِِ وَذَرخوا مَا بقَِيَ 
م عليهم، برغم ذلك كلِّه نرى الدولة تستزل أقدام  جعل من نفسه ندًّا لله وشريك ا يشرِّع ويحلِّل لعباد الله ما حرَّم ربهُّ

ا عن إنكار المنكر الأعظم والكفر الأكبر، ولا حول ولا قوة إلا بالله.  بعض الصالحين من العلماء والدعاة، وتجرُّهم بعيد 
والذي ينبغي في مثل هذه الحالة أن يبذل الجميع قصارى الجهد في تَريض وتعبئة الأمَّة ضد العدو الصائل والكفر 

الدين والدنيا ولا شيء أوجب بعد الإماان من دفعه؛ ألا وهو التحالف الأكبر المخيِّم على البلاد والذي يفسد 
الإسرائيلي الأمريكي المحتل لبلاد الحرمين ومسرى النبي عليه الصلاة والسلام، وتذكير المسلمين بتجنُّب الدخول في قتال 

 داخلي بين أبناء الأمَّة المسلمة؛ وذلك لما له من نتائج وخيمة، من أهمِّها:
 
 نزاف الطاقات البشرية؛ حيث إنَّ معظم الإفابات والضحايا ستكون من أبناء الشعب المسلم.است• 
 استنزاف الطاقات المالية.• 
 تدمير البنية التحتية للدولة.• 
 تفكك المجتمع.• 
سلامي وكذلك تدمير الصناعات النفطية؛ حيث إنَّ تواجد القوات العسكرية الصليبية والأمريكية في دول الخليج الإ• 

برًّا وجوًّا وبحرًّا هو الخطر الأعظم الذي يهدد أكبر احتياطي بترولي في العالم، حيث أنَّ هذا التواجد يستفز أهل البلاد 
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ويعتدي على دينهم ومشاعرهم وعزَّتهم، وقد دفعهم نحو الجهاد المسلح ضد الغزاة المحتلين، وإنَّ انتشار القتال في تلك 
لمخاطر الاحتراق ممَّا يمدي للإضرار بالمصالح الاقتصادية لدول الخليج ولبلاد الحرمين بل وأضرار  الأماكن يعرِّض البترول

 جسيمة للاقتصاد العالمي.
 

ونقف هنا وقفة ونهيب بإخواننا أبناء الشعب المجاهدين بأن يحافظوا على هذه الثروة وبأن لا يقحموها في المعركة لكونها 
صادية كبرى هامة لدولة الإسلام القادمة بإذن الله، كما نحذِّر وبشدة الولايات المتحدة ثروة إسلامية عظمى وقوة اقت

الأمريكية من إحراق هذه الثروة الإسلامية في نهاية الحرب خوف ا من سقوط هذه الثروة في أيدي أفحابها الشرعيين 
 وإضرار ا منها بمنافسيها الاقتصاديين في أوروبا والشرق الأقصى.

 
ك من أضرار القتال الداخلي؛ تقسيم بلاد الحرمين واستيلاء إسرائيل على الجزء الشمالي منها، حيث إنَّ تقسيم وكذل• 

بلاد الحرمين يعتبر مطلب ا مخلحًّا للتحالف اليهودي الصليبي؛ لأنَّ وجود دولة بهذا الحجم وهذه الطاقات تَت حكم 
كيان اليهودي في فلسطين، وذلك لأنَّ بلاد الحرمين تمثِّل رمز ا لوحدة إسلامي فحيح قادمٍ بإذن الله ماثِّل خطورة على ال

العالم الإسلامي نظر ا لوجود الكعبة المشرفة قبلة المسلمين أجمعين، وكذلك فإنَّ بلاد الحرمين تمثِّل قوة  اقتصادية  هامة  في 
حابة رضوان الله عليهم ويعتبرونها قدوة لهم العالم الإسلامي؛ كما أنَّ أبناء الحرمين يرتبطون بسيرة أجدادهم من الص

ومَثَلا  في إعادة مجد الأمَّة، وإعلاء كلمة الله من جديد، بالإضافة إلى وجود عمق استراتيجي ومددٍ بكثافة بشرية مقاتلة 
صخرخونَ اللَّهَ وَرَسخولَهخ، هخمْ خَيـْرخ مَنْ يَخْرخجخ مِنْ عَدَنِ أبَْـيَنَ اثْـنَا عَشَرَ ألَْف ا، يَـنْ : "صلى الله عليه وسلمفي سبيل الله في اليمن السعيد، وقد قال 

نـَهخمْ   " ]رواه أحمد بسندٍ فحيح[.بَـيْنِي وَبَـيـْ
 

كل هذا يسبِّب خطورة على تواجد التحالف اليهودي الصليبي في المنطقة، لذلك إنَّ أي قتال داخلي مهما تكن مبرراته 
هذه القوات ستعمل على حسم المعركة لصالح الكفر  مع وجود قوات الاحتلال الأمريكي يشكِّل خطأ  كبير ا حيث إنَّ 

-العالمي، ولأنَّ الحديث عن الجهاد فلا بدَّ من توجيه كلمة إلى إخواننا في القوات المسلحة والحرس الوطني والأمن 
 فنقول لهم: -حفظهم الله ذخر ا للإسلام والمسلمين

 
الذين حملوا نور الهداية ونشروه على العالمين، يا أحفاد سعد يا حماة التوحيد وحرَّاس العقيدة، يا خلف أولئك السلف 

بن أبي وقاص والمثنىَّ بن حارثة الشيباني والقعقاع بن عمرو التميمي، ومن جاهد معهم من الصحابة الأخيار؛ لقد 
ودوا عن حياض تسابقتم للانضمام إلى الجيش والحرس رغبة  في الجهاد في سبيل الله لتكون كلمة الله هي العليا، ولتذ

الإسلام وبلاد الحرمين ضدَّ الغزاة والمحتلين وذلك ذروة سنام هذا الدين، إلا أنَّ النظام قلب الموازين، وعكس المفاهيم، 
وأذلَّ الأمَّة وعصى الملَّة، ففي الوقت الذي لم تسترجع الأمَّة بعدخ قبلتها الأولى ومسرى نبيِّها عليه الصلاة والسلام، بعد 
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لتي قطعها الحكام منذ ما يقرب من نصف قرن باسترجاعها حتى ذهب ذلك الجيل وجاء جيل جديد تبدَّلت الوعود ا
 معه الوعود وسخلِّمَ الأقصى لليهود ولا حول وقوة إلا بالله، ولا زالت جراحات الأمَّة تنزف دم ا هناك منذ ذلك الوقت.

ى لها من مقدسات في بلاد الحرمين بأن جلب نساء جيوش رغم هذا كله؛ إذا بالنظام السعودي يفجع الأمَّة بما تبق
النصارى للدفاع عنه، وأباح بلاد الحرمين للصليبيين ولا عجب في ذلك بعد أن لبس الملك الصليب وفتحها بطولها 

اس وعرضها لهم، فامتلأت بقواعد جيوش أمريكا وحلفائها؛ لأنَّه أفبح عاجز ا أن يقف بدون مساعدتهم، وأنتم أعلم الن
في الجيش والحرس بهذا التواجد وحجمه وأهدافه وخطورته، فخان بذلك الأمَّة ووالى الكفَّار ونافرهم وظاهرهم على 
المسلمين، ولا يخفى أنَّ ذلك معدود في نواقض الإسلام العشرة، وقد خالف بإباحته الجزيرة العربية للصليبيين الوفية 

أَخْرجِخوا الْمخشْركِِيَن : "-كما في فحيح البخاري-ى فراش الموت حيث قال أمَّته وهو عل صلى الله عليه وسلمالتي أوفى بها رسول الله 
لئَِنْ عِشْتخ إِنْ شَاءَ اللَّهخ لأخخْرجَِنَّ الْيـَهخودَ وَالنَّصَارَى : "-كما في فحيح الجامع الصغير-"، وقال أيض ا مِنْ جَزيِرةَِ الْعَرَبِ 
 ".مِنْ جَزيِرةَِ الْعَرَبِ 

 
تواجد القوات الصليبية على أرض الحرمين ضرورة مخلحَّة ومسألة ممقَّتة للدفاع عنها؛ قضية قد تجاوزها  وإنَّ الادعاء بأنَّ 

الزمن، وخافَّة بعد تدمير العراق تدمير ا وحشيًّا أفاب البنية العسكرية والمدنية، وأظهر مدى الحقد الصليبي اليهودي 
بدال تلك القوات الصليبية بقوات إسلامية من أبناء البلاد على المسلمين وأطفالهم، وبعد الإفرار على عدم است

وغيرهم، ثم إنَّ هذا الادعاء أخزيل من أساسه وهخدِّمَت أركانه بعد التصريحات المتتالية لأئمة الكفر في أمريكا، وكان آخرها 
ا تصريح وزير الدفاع الأمريكي )وليام بيري( بعد انفجار الخخبَر للجنود الأمريكيين هناك ب أنَّ وجودهم في بلاد الحرمين إنمَّ

 هو لحماية المصالح الأمريكية.
 

كتاب ا من سبعين ففحة، ساق فيه الأدلة والبراهين على أنَّ تواجد   -فرَّج الله عنه-وقد ألَّف الشيخ سفر الحوالي 
الأمريكيين في الجزيرة العربية هو احتلال عسكريٌّ مخطَّط له من قبل، وإنَّ هذا الادعاء هو خدعة أخرى يريد النظام أن 

ولى على المجاهدين الفلسطينيين وكانت سبب ا في ذهاب المسجد الأقصى، تنطلي على المسلمين كما انطلت خدعته الأ
هـ الموافق لعام 1355وذلك أنَّه لمَّا هبَّ الشعب المسلم في فلسطين في جهاده الكبير ضدَّ الاحتلال البريطاني عام 

م أنَّه لا سبيل إلى م؛ عجزت بريطانيا أن تقف أمام المجاهدين أو أن توقف جهادهم، ثم أوحى إليهم شيطانه1936
إيقاف الجهاد المسلح في فلسطين إلا بواسطة الملك عبد العزيز والذي في استطاعته خداع المجاهدين، وقد قام الملك 
عبد العزيز بمهمته تلك حيث أرسل ابنيه فالتقيا مع قادة المجاهدين في فلسطين وأبلغاهم بتعهُّد الملك عبد العزيز بضمان 

ا ستخرج إذا أوقفوا الجهاد وستلبيِّ مطالبهم، وهكذا تسبَّب الملك عبد العزيز في ضياع وعود الحكومة البر  يطانية بأنهَّ
القبلة الأولى للمسلمين، ووالى النصارى ضد المسلمين، وخذل المجاهدين بدلا  من تبنيِّ قضية المسجد الأقصى، ونصرة 

لك فهد أن تنطلي الخدعة الثانية على المسلمين، ليذهب ما تبقى المجاهدين في سبيل الله لتحريره، واليوم يحاول ابنه الم
لنا من مقدسات، فَكَذَب على العلماء الذين أفتوا بدخول الأمريكيين، وكذلك على الجمع العظيم من علماء وقيادات 
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لصليبية بلاد الحرمين العالم الإسلامي في ممتمر الرابطة في مكة المكرمة بعد أن استنكر العالم الإسلامي دخول القوات ا
بحجة الدفاع عنها، حيث قال لهم: إنَّ الأمر يسير وإنَّ القوات الأمريكية وقوات التحالف سوف تخرج بعد بضعة 
أشهر، وها نحن اليوم ندخل في السنة السابعة بعد مجيئهم، والنظام عاجز عن إخراجهم، ولا يريد أن يعترف لشعبه 

ويدَّعي أنَّ الأمريكيين سيخرجون، وهيهات هيهات، فإنَّ المممن لا يخلدغ من جحر بعجزه، فاستمر يكذب على الناس، 
 مرتين، والسعيد من اتَّعظ بغيره.

 
وبدلا  من أن يدفع النظامخ الجيشَ والحرسَ ورجال الأمن لمواجهة المحتلين، جعلهم حماة  لهم، إمعان ا في الإذلال ومبالغة في 

قوة إلا الله، ونذكِّر أولئك النفر القليل من الجيش والشرطة والحرس والأمن الذين يستزلهُّم الإهانة والخيانة ولا حول ولا 
: -كما رواه البخاري–النظام، ويضغط عليهم ليعتدوا على حقوق المسلمين ودمائهم بقوله تعالى في الحديث القدسي 

ا في الحديث الذي رواه النسائي بسند فحيح: " صلى الله عليه وسلم"، وقوله مَنْ عَادَى لي وَليًِّا فَـقَدْ آذَنْـتخهخ باِلحَْرْبِ " يجَِيءخ الرَّجخلخ آخِذ 
: قَـتـَلْتخهخ لتَِكخ  : ياَ رَبِّ هَذَا قَـتـَلَنِي، فَـيـَقخولخ اللَّهخ لَهخ: لِمَ قَـتـَلْتَهخ؟ فَـيـَقخولخ : فإَِنّـَهَا لي، بيَِدِ الرَّجخلِ، فَـيـَقخولخ ونَ الْعِزَّةخ لَكَ، فَـيـَقخولخ

: لِ  وَيجَِيءخ الرَّجخلخ  ؛ إِنَّ هَذَا قَـتـَلَنِي، فَـيـَقخولخ اللَّهخ لَهخ: لِمَ قَـتـَلْتَهخ؟ فَـيـَقخولخ : أَيْ رَبِّ ا بيَِدِ الرَّجخلِ، فَـيـَقخولخ تَكخونَ الْعِزَّةخ لِفخلانٍ، آخِذ 
: إِنّـَهَا ليَْسَتْ لِفخلانٍ، فَـيَبخوءخ بإِِثمِْهِ  مَقْتخولخ يَـوْمَ الْقِيَامَةِ مختـَعَلِّق ا بقَِاتلِِهِ، فَـيـَقخولخ يجَِيءخ الْ "، وفي لفظٍ عن النسائي أيض ا: "فَـيـَقخولخ

: في مخلْكِ فِلَانٍ   ".اللَّهخ: فِيمَ قَـتـَلْتَ هَذَا؟ فَـيـَقخولخ
 

واليوم قد بدأ إخوانكم وأبناؤكم من أبناء الحرمين الجهاد في سبيل الله لإخراج العدو المحتل من بلاد الحرمين، ولا شكَّ 
ون في القيام بهذه المهمة لإعادة العزَّة للأمَّة وتَرير مقدساتها المحتلة، غير أنَّه لا يخفى عليكم أنَّ المرحلة أنَّكم ترغب

تستدعي اتباع أساليب قتالية مناسبة نظر ا لعدم التوازن بين قواتنا النظامية المسلحة وقوات العدو، وذلك بواسطة قوات 
مة، وبعبارة أخرى شن  حرب عصابات يشارك فيها أبناء الشعب من غير القوات خفيفة سريعة الحركة، تعمل في سرية تا

المسلحة، وتعلمون أنَّه من الحكمة في هذه المرحلة تجنيب قوات الجيش المسلحة الدخول في قتال تقليدي مع قوات 
ت المسلحة بصورة فردية، أي بدون العدو الصليبي، ويخستثنَى من ذلك العمليات القوية الجريئة التي يقوم بها أفراد من القوا

تَريك قوات نظامية بتشكيلاتها التقليدية، بحيث لا تنعكس ردود الأفعال بشكل قوي على الجيش ما لم تكن هناك 
مصلحة كبيرة راجحة، ونكاية عظيمة فادحة في العدو، تَطِّم أركانه وتزلزل بنيانه، وتخعِين على إخراجه مهزوم ا مدحور ا، 

 شديد من أن تخسْفَكَ في ذلك دماء مسلمة.مع الحذر ال
 

والذي يرجوه إخوانكم وأبناؤكم المجاهدون منكم في هذه المرحلة هو تقديم كل عون ممكن من المعلومات والمواد اللازمة 
لعملهم، ويرجون من رجال الأمن خافة الاستمرار في التستر عليهم، وتخذيل العدو عنهم، والإرجاف في ففوفه، وكل 

من شأنه إعانة المجاهدين على العدو المحتل، وينبغي التنبُّه إلى أنَّ النظام قد يلجأ إلى افتعال أعمالٍ ضد أفراد القوات ما 
 المسلحة أو الحرس أو الأمن، ويحاول نسبتها للمجاهدين؛ للوقيعة بينهم وبينكم، فينبغي تفويت هذه الفرفة عليه.
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ل المسمولية كاملة في ما أفاب البلاد وأرهق العباد، إلا أنَّ أساس الداء ورأس وفي الوقت الذي نعلم أنَّ النظام يتحمَّ 
البلاء هو العدو الأمريكي المحتل، فينبغي تركيز الجهود على قتله وقتاله وتدميره ودحره والتربُّص به والترفُّد له حتى يخـهْزَمَ 

يها بدوركم بحسم الأمور لتكون كلمة الله هي العليا وكلمة التي تقومون ف -بإذن الله–بإذن الله تعالى، وستأتي المرحلة 
الذين كفروا السفلى، والضرب بيد من حديد على المعتدين، وإعادة الأمور إلى نصابها، والحقوق إلى أفحابها، والقيام 

 حول هذه القضايا. -بإذن الله-بواجبكم الإسلامي الصحيح، وسوف يكون لنا حديث مستقل 
 

 عامَّة وفي جزيرة العرب خافَّة نذكِّرهم بالآتي:إلى المسلمين 
 

إنَّ الأموال التي تدفعها ثمن ا للبضائع الأمريكية تتحوَّل إلى رفافات في فدور إخواننا في فلسطين وبلاد الحرمين 
 وغيرها، وإنَّنا بشراء بضائعهم نقوِّي اقتصادهم، بينما نزداد نحن فقر ا وضعف ا.

 
ا أكبر شريك أخي المسلم في بلاد الح رمين؛ هل يخعقل أن تكون بلادنا أكبر مخشتٍر للسلاح في العالم من أمريكا، كما أنهَّ

تجاري للأمريكان في المنطقة، الذين يحتلون بلاد الحرمين، ويساندون بالمال والسلاح والرجال إخوانهم اليهود في احتلال 
ا هو مساعدة فلسطين، وقتل وتشريد المسلمين هناك، وإنَّ حرمان هملاء  المحتلين من العوائد الضخمة لتجارتهم معنا إنمَّ

هامة جدًّا في الجهاد ضدهم، وهو تعبيٌر معنويٌّ هامٌّ في إظهار غضبنا عليهم وكرهنا لهم، ونكون بذلك قد ساهمنا في 
 بإذن الله تعالى. تطهير مقدساتنا من اليهود والنصارى، وأرغمناهم على مغادرة أراضينا مهزومين، مدحورين، مخذولين

 
 وننتظر من النساء في بلاد الحرمين وغيرها أن يقمن بدورهنَّ في ذلك بالزهد في الدنيا ومقاطعة البضائع الأمريكية.

 
وإذا تضافرت المقاطعة الاقتصادية مع الضربات العسكرية للمجاهدين، فإنَّ هزماة العدو تكون قريبة  بإذن الله، والعكس 

اون المسلمون مع إخوانهم المجاهدين ويشدُّوا من أزرهم بقطع التعامل الاقتصادي مع العدو فحيح؛ فإذا لم يتع
م بذلك يدفعون إليه بالأموال التي هي عماد الحرب وحياة الجيوش، وبذلك يطول أمد الحرب، وتشتدُّ  الأمريكي، فإنهَّ

 الوطأة على المسلمين.
 

لا ماكنها أن تخرغم مواطن ا على شراء بضائع أعدائه، فالمقاطعة الاقتصادية  وإنَّ كل أجهزة الأمن والاستخبارات في العالم
لبضائع العدو الأمريكي هي سلاح فعَّال للغاية لإضعاف العدو والإضرار به، ومع ذلك فهو سلاح لا يقع تَت طائلة 

 أجهزة القمع.
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ا مع شباب الإسلام، رجال الم ستقبل المشرق لأمَّة محمَّد عليه الصلاة والسلام، وقبل الختام لنا حديثٌ هامٌّ، وهامٌّ جدًّ
م فيها لأداء الواجبات  حديثنا مع الشباب عن واجبهم في هذه المرحلة العصيبة من تاريخ أمَّتنا، هذه المرحلة التي لم يتقدَّ

أداء الواجب للذود ، فبعد أن تردَّد بعض الذين يخشار إليهم بالبنان عن -حفظهم الله-في جميع الاتجاهات إلا الشباب 
عن الإسلام، ولإنقاذ أنفسهم وأموالهم من الظلم والبغي والقمع الذي تمارسه الدولة، مع استخدام الإعلام لتغييب وعي 

لرفع راية الجهاد عالية خفَّاقة ضد التحالف الأمريكي اليهودي الذي احتل  -حفظهم الله-الأمَّة، تقدَّم الشباب 
 -نتيجة  لإرهاب الدولة لهم، أو من زلَّت أقدامهم طمع ا في دنيا فانية-الذي تقدَّم غيرهم مقدسات الإسلام في الوقت 

ولا حول ولا قوة إلا -تقدَّموا ليضفوا الشرعية على هذه الخيانة العظمى والمصيبة الكبرى على احتلال بلاد الحرمين 
إلا شباب ا، وهملاء الشباب هم خلَفخ أولئك  صلى الله عليه وسلم، ولا غرو ولا عجب من هذا الإقدام، وهل كان أفحاب محمَّد -بالله

 إلا الشباب؟ -أبا جهل-السلف، وهل قتل فرعون هذه الأمَّة 
 

يقول عبد الرحمن بن عوف رضي الله عنه: "إنيِّ لفي الصف يوم بدر، إذ التفتُّ فإذا عن مايني وعن يساري فَـتَيان 
ا سرًّا من فاحبه: يا عم أرني أبا جهل، فقلت: فما تصنع به، حديثا السنِّ، فكأنيِّ لم آمن بمكانهما، إذ قال لي أحدهم

، قال: والذي نفسي بيده لئن رأيتخه لا يفارق سوادي سواده حتى ماوت الأعجل صلى الله عليه وسلمقال: أخخبرتخ أنَّه يسبُّ رسول الله 
في الناس، فقلت: منَّا، فتعجَّبتخ لذلك، قال: وغمزني الآخر فقال لي مثلها، فلم أنشب أن نظرتخ إلى أبي جهل يجول 

ألا تريان؟ هذا فاحبكما الذي تسألاني عنه، قال: فابتدراه بسيفيهما، فضرباه حتى قتلاه"، الله أكبر، هكذا كانت 
همم الفتيان رضي الله عنهم، وهكذا كانت همم آبائنا، فهذان فَـتَيان فغيرا السنِّ كبيرا الهمَّة والجرأة والعقل والغيرة على 

أبي -واحد منهما عن أهم مقتَل للعدو ألا وهو قتل فرعون هذه الأمَّة وقائد المشركين في بدر  دين الله، يسأل كل
، وكان دور عبد الرحمن بن عوف رضي الله عنه هو دلالتهما على أبي جهل، وهذا هو الدور المطلوب من أهل -جهل

عد ذلك سيقول الشباب كما قال سلفهم: "والذي المعرفة والخبرة بمقَاتِل العدو، أن يرشدوا أبناءهم وإخوانهم إليها، وب
نفسي بيده لئن رأيته لا يفارق سوادي سواده حتى ماوت الأعجل منَّا"، وفي قصة عبد الرحمن بن عوف مع أميَّة بن 
خلف يظهر مدى إفرار بلال رضي الله عنه على قتل رأس الكفر، حيث قال: "رأس الكفر أميَّة بن خلف، لا نجوت 

 إن نجا".
 
ا من و  قبل أيام نقلَت وكالات الأنباء تصريح ا لوزير الدفاع الأمريكي الصليبي المحتل، قال فيه إنَّه تعلَّم درس ا واحد 

انفجاري الرياض والخبر، وهذا الدرس هو عدم الانسحاب أمام الإرهابيين الجبناء، فنقول لوزير الدفاع: إنَّ هذا الكلام 
اهرٌ منه حجم الخوف الذي يعتريكم، وأين هذه الشجاعة الزائفة ]في بيروت[ يخضحك الثكلى التي مات وحيدها، وظ

جنديًّا؟! وأين هذه الشجاعة  241م، والتي جعلتكم شذر مذر وقِطعَ ا وأشلاء  بمقتل 1983هـ الموافق لعام 1403عام 
 رين ساعة؟!الزائفة في عدن بعد حادثي انفجار جعلاكم تخرجون لا تلوون على شيء في أقل من أربع وعش
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ولكن فضيحتكم الكبرى كانت في الصومال، فبعد ضجيج إعلامي عنيفٍ لعدة أشهر عن قوة أمريكا بعد الحرب 
الباردة، وتزعمها للنظام العالمي الجديد، دفعتم بعشرات الألوف من القوات الدولية منها ثمانية وعشرون ألف جندي 

ل فيها بضع عشرات من جنودكم، وسخحِلَ طيَّار أمريكي في أحد أمريكي إلى الصومال، ولكن بعد معارك فغيرة، قخت
شوارع مقديشو، خرجتم منها مهزومين مدحورين تَملون قتلاكم، وتجرُّون أذيال الخيبة والخسران والهوان، ولقد ظهر 

ا للانسحاب،  وقد أخزاكم الله )كلينتون( أمام العالم يتهدَّد ويتوعَّد بأنَّه سينتقم، بينما كان ذلك التهديد تمهيد 
-وانسحبتم، وظهر جليًّا مدى عجزكم وضعفكم، ولقد كان منظركم وأنتم تنهزمون في هذه المدن الإسلامية الثلاث 

 يخدخِل السرور على قلب كل مسلم، ويشفي فدور قومٍ مممنين. -بيروت وعدن ومقديشو
 

ستان والصرب في البوسنة والهرسك، وهم يجاهدون وأقول: لئن كان أبناء بلاد الحرمين قد خرجوا لقتال الروس في أفغان
اليوم في الشيشان وقد فتح الله عليهم ونصرهم على الروس المتحالفين معكم، ويقاتلون بفضل الله أيض ا في 
طاجكستان، أقول: لئن كان أبناء الحرمين عندهم شعورٌ وإماانٌ بضرورة الجهاد ضد الكفر في كل مكان، فهم أكثر ما 

د ا وقوة  وحماسة  على أرضهم التي وخلدوا عليها للدفاع عن أعظم مقدساتهم؛ الكعبة المشرفة، قبلة المسلمين يكونون عد
أجمعين، ويعلمون أنَّ المسلمين في العالم أجمع يخنافِرونهم ويمازرونهم في قضيتهم الكبرى، قضية كل المسلم؛ ألا وهي 

 تَرير مقدساتهم.
 

لاء الشباب يحبُّون الموت كما تَبُّون الحياة، وقد ورثوا العزَّة والإباء والشجاعة والكرم وأقول لك يا )وليام(: إنَّ هم 
م لصخبخـرٌ في الحرب، فخدخقٌ عند اللقاء، وقد ورثوا هذه الصفات عن  والصدق والإقدام والتضحية كابر ا عن كابر، وإنهَّ

اَ بخعِثْتخ لِأختَمِّمَ فَالِحَ : "صلى الله عليه وسلما، كما قال رسول الله أجدادهم في الجاهلية وجاء الإسلام فأقرَّ تلك الأخلاق وكمَّله إِنمَّ
" ]فحيح الجامع الصغير[، وعندما أراد الملك عمرو بن هند أن يذلَّ عمرو بن كلثوم أخذ عمرو بن كلثوم الْأَخْلَاقِ 

 السيف وقطع رأس الملك؛ رافض ا للذلِّ والهوان والضيم، وأنشد قصيدة منها:
 

لْكخ 
َ
 أبـــيْــنـــا أن نخــــقِــــرَّ الذلَّ فـــيـــنـــا سَامَ الناسَ خسف ا إذا ما الم

 تـــريـــدخ بأن نـــكـــون الأرذلـــيــنـا بــــأيِّ مــــشــــيــــئــــة عــمرَو بنَ هندٍ 
 ــنـــاتخطيعخ بنـا الوخشَــــاةَ وتــــزدريــ بــــأيِّ مــــشــــيــــئــــة عــمرَو بنَ هندٍ 
 على الأعداء قبلك أن تلـينا فــــإنَّ قــــنــــاتــــنــــا يا عـــمرخو أعيت

 
خِّره تأخُّرهم، كما هملاء الشباب يممنون بالجنة بعد الموت، ويممنون بأنَّ الأجل لا يقدِّمه إقدامهم على القتال ولا يم 

كما في فحيح - صلى الله عليه وسلم، ويممنون بحديث رسول الله {إِذْنِ الِله كِتَاب ا مخمَجَّلا  وَمَا كَانَ لنِـَفْسٍ أَنْ تَمخوتَ إِلاَّ بِ }قال تعالى: 
سْأَلِ اللَّهَ، ياَ غخلَامخ، إِنيِّ أخعَلِّمخكَ كَلِمَاتٍ: احْفَظْ اللَّهَ يَحْفَظْكَ، احْفَظْ اللَّهَ تجَِدْهخ تجخَاهَكَ، إِذَا سَألَْتَ فاَ: "-الجامع الصغير
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فَعخوكَ إِلاَّ بِشَيْءٍ وَإِذَا اسْتـَعَنْتَ فاَ فَعخوكَ بِشَيْءٍ لمَْ يَـنـْ قَدْ كَتَبَهخ اللَّهخ  سْتَعِنْ باِللَّهِ، وَاعْلَمْ أَنَّ الأمَّة لَوِ اجْتَمَعَتْ عَلَى أَنْ يَـنـْ
 ".عَلَيْكَ، رخفِعَتِ الْأقَْلَامخ وَجَفَّتِ الصُّحخفخ  لَكَ، وَلَوِ اجْتَمَعخوا عَلَى أَنْ يَضخرُّوكَ بِشَيْءٍ لَمْ يَضخرُّوكَ إِلاَّ بِشَيْءٍ قَدْ كَتَبَهخ اللَّهخ 

 
 ويتمثَّلون قول الشاعر:

 
 فمن العجز أن تموت جبان ا إذا لم يكن من الموت بدٌّ 

 
 وقول الآخر:

 
 تعدَّدت الأسباب والموتخ واحدخ  من لم مَاختْ بالسيف مات بغيره

 
وَالَّذِينَ }هيد، حيث يقول الله عزَّ وجلَّ: عن عظيم أجر المجاهد والش صلى الله عليه وسلمهملاء الشباب يممنون بما أخبر الله به ورسوله 

، ويقول تعالى أيض ا: ({وَيخدْخِلخهخمخ الْجنََّةَ عَرَّفَـهَا لَهخمْ *  سَيـَهْدِيهِمْ وَيخصْلِحخ باَلَهخمْ *  قختِلخوا في سَبِيلِ الِله فَـلَنْ يخضِلَّ أَعْمَالَهخمْ 
كما في فحيح - صلى الله عليه وسلم، ويقول رسول الله {قْتَلخ في سَبِيلِ الِله أمَْوَاتٌ بَلْ أَحْيَاءٌ وَلَكِنْ لَا تَشْعخرخونَ وَلَا تَـقخولخوا لِمَنْ يخـ }

رَجَتـَيْنِ كَمَ : "-الجامع الصغير  السَّمَاءِ ا بَـيْنَ إِنَّ في الْجنََّةِ مِائَةَ دَرَجَةٍ أَعَدَّهَا اللَّهخ للِْمخجَاهِدِينَ في سَبِيلِ اللَّهِ، مَا بَـيْنَ الدَّ
الَّذِينَ إِنْ يَـلْقَوْا في الصَّفِّ لَا يَـلْفِتخونَ وخجخوهَهخمْ  أفضل الشهداء": -كما في مسند الإمام أحمد-"، ويقول أيض ا وَالْأَرْضِ 

نْـيَا، فَلَا حَتىَّ يخـقْتـَلخوا، أخولئَِكَ يَـتـَلَبَّطخونَ في الْغخرَفِ الْعخلَى مِنَ الْجنََّةِ، وَيَضْحَكخ إلِيَْهِمْ رَبُّكَ، وَإِذَا ضَ  حِكَ رَبُّكَ إِلَى عَبْدٍ في الدُّ
الشَّهِيدخ لا يجَِدخ أَلمََ الْقَتْلِ، إِلا كَمَا يجَِدخ أَحَدخكخمْ مَسَّ : "-كما في فحيح الجامع الصغير-"، ويقول أيض ا حِسَابَ عَلَيْهِ 

ةٍ مِنْ إِنَّ للِشَّهِيدِ عِنْدَ اللَّهِ خِصَالا ، أَنْ يخـغْفَرخ لَهخ مِنْ أوََّلِ دَفـْعَ : "-كما في مسند الإمام أحمد- صلى الله عليه وسلم"، ويقول أيض ا الْقَرْفَةِ 
عَذَابِ الْقَبْرِ، وَيأَْمَنخ مِنَ الْفَزعَِ  دَمِهِ، وَيخـرَى مَقْعَدَهخ مِنَ الْجنََّةِ، وَيحخَلَّى حخلَّةَ الِإمااَنِ، وَيخـزَوَّجخ مِنَ الحخْورِ الْعِيِن، وَيجخَارخ مِنْ 

نْـيَا وَمَا فِيهَا، وَيخـزَوَّجخ اثْـنَتـَيْنِ وَسَبْعِيَن مِنَ الحخْورِ الْعِيِن، الَأكْبَرِ، وَيخوضَعخ عَلَى رَأْسِهِ تاَجخ الْوَقاَرِ، الْيَاقخوتةَخ مِنْهخ خَ  رٌ مِنَ الدُّ يـْ
 ".وَيخشَفَّعخ في سَبْعِيَن إِنْسَان ا مِنْ أقَاَربِهِِ 

 
إلا  هملاء الشباب يعلمون أنَّ أجرهم في قتالكم مضاعفٌ عن أجرهم في قتالِ غيركم من غير أهل الكتاب، ولا همَّ لهم

 دخول الجنة بقتلكم، فلا يجتمع الكافرخ وقاتلخه في النار.
 

بْـهخمخ اللهخ بأَِيْدِيكخمْ وَيخخْزهِِمْ وَيَـنْصخركْخمْ عَلَيْهِمْ وَيَشْفِ فخدخورَ قَـوْمٍ مخمْمِنِينَ }يردِّدون ويرتِّلون قوله تعالى: وهم  ، {قاَتلِخوهخمْ يخـعَذِّ
دٍ بيَِدِهِ، لا يخـقَاتلِخهخمخ الْيـَوْمَ رَجخلٌ فَـيـخقْتَلخ فَابِر ا محخْتَسِب ا  في بدر: "وهو يحرِّض المسلمين صلى الله عليه وسلموقول رسول الله  وَالَّذِي نَـفْسخ محخَمَّ

رَ مخدْبِرٍ إِلا أدَْخَلَهخ اللَّهخ الْجنََّة م يرتِّلون وه"، قخومخوا إِلَى جَنَّةٍ عَرْضخهَا السَّمَاوَاتخ وَالَأرْضخ "، وقوله لهم بعد ذلك: "مخقْبِلا غَيـْ
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، وهملاء الشباب لا يحبُّون الكلام معكم، والعتاب لكم، {فإَِذا لَقِيتخمخ الَّذِينَ كَفَرخوا فَضَرْبَ الرِّقاَبِ }أيض ا قوله تعالى: 
 لسانخ كل واحدٍ منهم يقول لكم:

 
 سوى طعن الكلى وضرب الرقابِ  ليس بيني وبينكم من عتاب

 
المممنين هارون الرشيد لجدِّك )نقفور( عندما تهدَّد وتوعَّد المسلمين في رسالته إلى وهم يقولون لك ما قال جدُّهم أمير 

هارون الرشيد، فردَّ عليه هارون الرشيد برسالته التي جاء فيها "من هارون الرشيد أمير المممنين إلى )نقفور( كلب الروم، 
قفور( وجيشه، فهزم الله )نقفور( هزماة منكرة أعزَّ الجواب ما ترى لا ما تسمع"، ثم سار بجيوش الإسلام إلى ملاقاة )ن

 الله فيها أهل الإسلام وأذلَّ أهل الصليب.
 

م جبناء، يقولون لك: "لا يخـقَعْقَعخ لنا بالشِّنان ولا يخـلَوَّحخ لنا بالسِّنان، والجواب ما  فهملاء الشباب الذين تقول عنهم إنهَّ
تالكم، كتنافس الأوس والخزرج رضي الله عنهم في قتال المشركين، وقد ترى لا ما تسمع" فهم يتنافسون على قتلكم وق

 قال أحدهم:
 

ــــرنا الخخبَر   جيش الصليب غدا هباء  يـــوم فــــجَّ
ـــــــمَـــاةٍ لا يهــــــابــــون الخطر  بــــشـــبابِ إســـــلامٍ كخ

 ظَفَرْ إن قِيلَ يقتـــلكَ الــــطّـُـــغــــاةخ يقول في قتلي 
 أنا ما غدرت بذا المليكِ إذ بـــقبــــلــــتــــنــــا غَدَرْ 
 وأباحَ ذا البــــلـــدَ الحـــــرام لشـــرِّ أنجاسِ البشر

 أقســـمت بالله الـعــــظــــيـــم بأن أقــــاتــــلَ من كَفَر
 

الله على أن يستمروا في حمله ضدَّكم حتى وهم قد حملوا السلاح على أكتافهم عشر سنوات في أفغانستان، وقد عاهدوا 
 ما دام فيهم عِرقٌ ينبضٌ أو عيٌن تطرف، ولسان حالهم يقول: -بإذن الله-تخرجوا خائبين مهزومين مدحورين 

 
ا ســــتــــعلم يا ولــــيــــام أي فــــتى    يلقى أخاك الذي قد غرَّه العـــصــــبخ  غـــــد 
تـــضـــبخ  افتى  يخوض غمار الحرب مبتسم    ويـــنـــثـــنـــي وسنــان الرمح مخخ

 إنــــــس ا إذا نــــزلــــــوا جــــــنًّا إذا ركـــبـــــوا لا أبـــــعــــد الله عــــن عــــيـــني غطارفة  
 القـــــــضـــبخ إلا الأســـــنة والهــــــنــــديــــة  ليـــــوثخ غـــــابٍ لــــكن لا نيوبَ لهم
 والــــطعـــــن مــــثل شــــرار النار يلتهبخ  والخـــــيل تشـــــهد لي أنـي أكفكفها
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 والطعن والضرب والأقلام والكــتبخ  والنـــقع يوم طراد الخيل يشهد لي
 

بلاد الحرمين، فيه عدم وإنَّ شَتْمَك أحفاد الصحابة رضي الله عنهم بوففهم بالجبن، وتَدِّيك لهم بعدم الخروج من 
 اتزان، وتظاهر بالجنون دواؤه عند شباب الإسلام، حيث يخقال فيهم:

 
 فوارسَ فــــدَّقوا فـــيــــــهــم ظنوني فدت نفسي وما ملكت مايني
 وإن دارت رحى الحرب الزَّبخونِ  فوارس لا يــــــملُّـــــــون الــــمــــنــايــــا

 وداوَوْا بالجـــــنونِ مــــن الجـــــنـونِ  فلا يبالواوإن حـــمــي الوطيس 
 

وإنَّ إرهابنا لكم وأنتم تَملون السلاح على أرضنا هو أمرٌ واجبٌ شرع ا ومطلوبٌ عقلا ، وهو حقٌّ مشروعٌ في أعراف 
الجبان من يترككم تمشون  جميع البشر، بل والكائنات الحية، ومَثَـلخكم ومَثَـلخنا كمَثَل أفعى دخلت دار رجلٍ فقتلها، وإنَّ 

 على أرضه بسلاحكم آمنين مطمئنين.
 

وهملاء الشباب يختلفون عن جنودكم، فمشكلتكم هي كيفية إقناع جنودكم بالإقدامِ إلى الحرب، أمَّا مشكلتنا فهي  
لمدح والثناء، حيث كيفية إقناع شبابنا بانتظار دورهم في القتال والعمليات المهمة، فلله دَرُّ هملاء الشباب، فهم أهلٌ ل

وقفوا لنصرة الدين يوم أضلَّت الدولةخ كبارَ الناس، واستنزلتهم لإفدار فتاوى ليس لها سندٌ في كتاب الله ولا في سنة نبيه 
بتسليم اليهود المسجد الأقصى وإباحة بلاد الحرمين لجيوش النصارى، وإنَّ ليَّ أعناق النصوص لن يغيرَّ من هذه  صلى الله عليه وسلم

 في ذمِّ القاعدين وفي مدح المجاهدين يقول الشاعر:الحقيقة شيئ ا، ف
 

 كفرت بكل من عذلوا وعن درب الهدى عدلوا
 ومن بنَِديِّهِمْ والنار تز حف يكثر الجدلخ 
م وفلوا  ومن باِلوَهم رغم التِيــه ظنُّوا أنهَّ

 وأكبرتخ الذين مضوا وعمَّا شقَّ ما سألوا
 وعن غاياتهم رغم اعتــساف الدرب ما نكلوا
رةَِ الشُّعَلخ   ومن دمهم أخضيئت في دياجي الحيَـْ

 أيا مهر ا يجيد العدو لم يشمت به الكللخ 
 وزورق عزة رغم اشــتداد الموج ينتقلخ 

 وسيف ا مثل ضوء البرق يَسْطع حين يخنتضَلخ 
 رأيتك فافي ا والناس مغشوشٌ ومنتحِلخ 
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 أنا ما زال جرح القدس في جَنْبَيَّ يعتملخ 
 ـا كالنار في الأحشاء يشتعلخ وَوَقْدَ مخصَــابهِ 

 أنا ما خنتخ عهد الِله لمَّا خانت الدولخ 
 وفي ساحاتها جاهدت إذ جخلُّ الورى خذلوا

 
 وقد قال جدُّهم عافم بن ثابت رضي الله عنه عندما طلب منه الكفار المفاوضة وعدم القتال؛ أبّ إلاَّ قتالهم فقال:

 
 والقـــوس فيها وَتـَـرٌ عخنــــابلخ  لخ ما عِلَّتِي وأنــــا جَلْــدٌ نابـــــ

 إن لم أقاتلكم فأمي هابلخ  الموت حقٌّ والحياةخ باطل
 

وإنَّ الشباب يعتبرونكم مسمولين عن كل ما يقوم به إخوانكم اليهود في فلسطين ولبنان من قتلٍ وتشريدٍ وانتهاكٍ 
لحرمات المسلمين، حيث إنَّكم تمدُّونهم بالمال والسلاح جهار ا نهار ا، وإنَّ أطفال العراق والذين قد مات منهم أكثر من 

يجة حصاركم الظالم على العراق وشعبه هم أطفالنا، فأنتم تتحمَّلون بذلك ستمائة ألف بسبب نقص الغذاء والدواء نت
مع النظام السعودي دماء هملاء الأبرياء، كل ذلك يجعل كل عهد لكم معنا منقوض ا، فإنَّ رسول الله عليه الصلاة 

، فقاتل قريش ا وفتح صلى الله عليه وسلملله والسلام اعتبر فلح الحديبية لاغي ا بعد أن ساعدت قريشٌ بني بكرٍ على خزاعة حلفاء رسول ا
مكة، وقد اعتخبرَ العهدخ مع بني قينقاع منقوض ا لأسباب منها أنَّ يهوديًّا منهم آذى امرأة في السوق، فكيف بقتلكم 
مئات الألوف من المسلمين واستباحتكم لمقدساتهم، وبذلك يظهر أنَّ الذين يزعمون أنَّ دماء جنود هذا العدو 

ا يردِّدون مخكرَهين ما ماليه النظام عليهم خوف ا من بطشه وطمع ا في  الأمريكي المحتل لبلاد المسلمين معصومة، إنمَّ
السلامة، والواجب على كل قبيلة في جزيرة العرب أن تجاهد في سبيل الله وتطهِّر أرضها من هملاء المحتلين، وعَلِمَ الله أنَّ 

فإَِذَا انْسَلَخَ الَأشْهخرخ الحخْرخمخ فاَقـْتخـلخوا }سَلَبخه، وقد قال الله تعالى: ه دماءهم مهدورة وأموالهم غنيمة، ومن قتل قتيلا  فل
، والشباب يعلمون أنَّ هذه المهانة التي لحقت {الْمخشْركِِيَن حَيْثخ وَجَدْتمخخوهخمْ وَخخذخوهخمْ وَاحْصخرخوهخمْ وَاقـْعخدخوا لَهخمْ كخلَّ مَرْفَدٍ 

 تزول ولا تخدكُّ بغير الجهاد والمتفجرات، وهم يردِّدون قول الشاعر:بالمسلمين باحتلال مقدَّساتهم لا 
 

ــــــات الرفـــــــاصِ   جخدخرخ المذلة لا تخــــدَكُّ بغـــــيـــر زخَّ
 والحرُّ لا يخـلْقِى القِيادَ لكـــــل كَـــــــــفَّــــــــارٍ وعــــافـــــي

 من النوافي وبغيــر نَضْــــحِ الدم لا ماخْحَى الهوانخ 
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وأقول لشباب العالم الإسلامي الذين جاهدوا في أفغانستان والبوسنة والهرسك بأموالهم وأنفسهم وألسنتهم وأقلامهم بأنَّ 
: "فلمَّا انصرف -كما رواه البخاري-بعد غزوة الأحزاب  صلى الله عليه وسلمالمعركة لم تنتهِ بعد، وأذكِّرهم بحديث جبريل مع رسولنا 

لم يكن إلا أن وضع سلاحه، فجاءه جبريل، فقال: "أوضعت السلاح؟ والله إنَّ الملائكة لم  إلى المدينة صلى الله عليه وسلمرسول الله 
تضع أسلحتها بعد، فانهض بمن معك إلى بني قريظة، فإنيِّ سائرٌ أمامك أخزلزلخ بهم حصونهم، وأقذف في قلوبهم الرعب"، 

 ن المهاجرين والأنصار...".على أثره في موكبه م صلى الله عليه وسلمفسار جبريل في موكبه من الملائكة ورسول الله 
 

كم أنَّ هملاء الشباب يعلمون أنَّ من لم يخقتل مات، وأنَّ أشرف مِيتَة عندنا هي القتل في سبيل الله، ويردِّدون قول 
جدِّهم الصحابي الجليل عبد الله بن رواحة رضي الله عنه وخافة بعد قتْلِ الأبطال الأربعة الذين فجَّروا مركز الأمريكيين 

الرياض، أولئك الشباب الذين رفعوا رأس الأمَّة شامخ ا، وأذلُّوا أعداءها من الأمريكيين المحتلين بعمليتهم الشجاعة في 
 تلك ولسان حالهم يردِّد:

 
 هَذي حِيَاضخ الموتِ قد فخلِيْتِ  يا نفسخ إلا تخـقْتَلي تموتي
 فـــعـــلـَــهـما هخديِتِ إن تــــفـــــعـــــلــــي  وما تمنيتِ فقد أخعطِـــيتِ 

 
 وقول جعفر رضي الله عنه حيث يقول في ممتة:

 
 طيِّــــبــــةٌ وبــــاردٌ شــــرابـــهــــا يا حبذا الجــنــــة واقترابــــها
 عليَّ إن لاقيَتها ضِراَبخـهَا والرومخ رومٌ قد دنا عذابها

 
وأمَّا عن أمهاتنا وأخواتنا ونسائنا وبناتنا فهنَّ يتخذن من الصحابيات الجليلات رضي الله عنهنَّ قدوة لهنَّ بعد رسول الله 

، ويقتبسن من سيرتهنَّ الجرأة والتضحية والإنفاق لنصرة دين الله عزَّ وجلَّ، ويتذكَّرن جرأة وفلابة فاطمة بنت صلى الله عليه وسلم
يها له بعدما علم بإسلامها بقولها له: الخطاب رضي الله عنها في الحقِّ  أمام أخيها عمر بن الخطاب قبل أن يسلم، وتَدِّ

"أرأيت إن كان الحقُّ في غير دينك يا عمر"، ويتذكَّرن موقف أسماء بنت أبي بكر يوم الهجرة، حيث شقَّت نطاقها 
رحلتهما إلى المدينة، وسمخِّيت بذلك ذات  وأبو بكر معهما في صلى الله عليه وسلمنصفين وعلَّقت بأحدهما السُّفرة التي أخذها رسول الله 

يوم أخحد حتى أفابها اثنا عشر جرح ا بينها  صلى الله عليه وسلمالنطاقين، ويتذكَّرن موقف نخسيبة بنت كعب وهي تدافع عن رسول الله 
وقد  جرحٌ أجوفٌ في عاتقها، ويتذكَّرن بذل الصحابيات وإنفاقهنَّ لحليِّهنَّ لتجهيز جيوش المسلمين الغازية في سبيل الله،

ضربت نساؤنا في هذا العصر مثلا  رائع ا في الإنفاق في سبيل الله، وفي تَريض أبنائهنَّ وإخوانهنَّ وأزواجهنَّ على الجهاد 
 في سبيل الله، وذلك في أفغانستان، وفي البوسنة والهرسك، والشيشان وغيرها.
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واجهنَّ وإخوانهنَّ، وأن يزيدهنَّ إماان ا ويثبِّتهنَّ على هذا الطريق فنسأل الله أن يتقبَّل منهنَّ ويفرِّج عن أبنائهنَّ وآبائهنَّ وأز 
لتكون كلمة الله هي العليا، وإنَّ نساءنا لا يرثين إلا الرجال المقاتلين في سبيل الله، كما قال  -طريق التضحية والفداء-

 الشاعر:
 

 ع ا في الحروب الثائراتِ شجا ولا تـَــــرْثـِـــيْــــنَ إلا لـَـــيــــــــثَ غَــــــاب
 فموت العـــــزِّ خـــيٌر من حــياتي دعوني في الحروبِ أمت عزيز ا

 
 وهنَّ يحرِّضن إخوانهنَّ على الجهاد في سبيل الله متمثِّلاتٍ قول الشاعر:

 
 فإنَّ الأمر جَلَّ عن التَلاحـــــــــــي تأََهَّبْ مثل أخهْبـــةَ ذي كـــفــــاح

 ذئاب الكفر تأكل من جناحي وقـــد كَثــخــرت عـــلـــينـــا أتتركــــنا
 بني الأشرار من شتىَّ البـِــــــطاح ذئاب الكفر ما فتئَت تخـمَلِّبْ 
 يذود عن الحـَـــــــرائر بالســــلاح فأيــــن الحــــرُّ مـــــن أبناء ديني
 لا ماـــحوه ماحِ وبعــــض العــــار  وخيٌر من حياة الـذلِّ مــــــوتٌ 

 
 

 إخواننا المسلمين في العالم أجمع؛
إنَّ إخوانكم في بلاد الحرمين وفلسطين يستنصرونكم، ويطلبون منكم مشاركتهم في جهادهم ضد أعدائهم وأعدائكم 

ة،  ميمن الإسرائيليين والأمريكيين بالنكاية فيهم بكلِّ ما من شأنه أن يخرجهم مهزومين مدحورين من المقدسات الإسلا
ينِ فَـعَلَيْكخمخ النَّصْرخ }كلٌّ بحسب طاقته، قال تعالى:   .{وَإِنِ اسْتـَنْصَرخوكخمْ في الدِّ

 
فيا خيل الله اركبي، وهذا أوان الشَّدِّ فاشتدُّوا، واعلموا أنَّ اجتماعكم وتعاونكم من أجل تَرير مقدسات الإسلام هو 

 وحيد.خطوة فحيحة نحو توحيد كلمة الأمَّة تَت كلمة الت
 

ولا يسعنا ونحن في هذا المقام إلا أن نرفع أكفَّ الضراعة، سائلين المولى عزَّ وجلَّ أن يرزقنا السداد والتوفيق في الأمر  
 كله.
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اللهم إنَّ علماء الإسلام الصادقين، وشباب الأمَّة الصالحين قد غخيِّبوا في غياهب السجون، اللهم فرِّج عنهم، اللهم 
 اخلفهم في أهلهم بخير.ثبِّتهم، اللهم 

 
اللهم إنَّ أهل الصليب تتقدَّمهم أمريكا قد جاءوا بخيلهم ورجلهم، واستباحوا بلاد الحرمين، وإنَّ اليهود يعيثون فساد ا في 
المسجد الأقصى مسرى رسولنا عليه الصلاة والسلام، اللهم شتِّت شملهم، وفرِّق جمعهم، وامنحنا اللهم أكتافهم، اللهم 

رض من تَت أقدامهم، اللهم اقذف الرعب في قلوبهم، اللهم إنَّا نجعلك في نحورهم، ونعوذ بك من شرورهم، زلزل الأ
اللهم أرنا فيهم يوم ا أسود ا، اللهم أرنا فيهم عجائب قدرتك، اللهم لا حول ولا قوة لنا إلا بك، اللهم منزل الكتاب 

اللهم أنت عضدنا، وأنت نصيرنا، بك نصول، وبك نجول، ومجري السحاب وهازم الأحزاب اهزمهم وانصرنا عليهم، 
 وبك نقاتل، حسبنا الله ونعم الوكيل.

 
اللهم هملاء الشباب قد اجتمعوا لنصرة دينك ورفع رايتك وإعزاز كلمتك، اللهم أمدَّهم بمددٍ من عندك، واربط على 

وبهم، ووحِّد بين ففوفهم، اللهم تقبَّل شهداءهم، قلوبهم، اللهم ثبِّت شباب الإسلام، وسدِّد رميهم، اللهم ألِّف بين قل
اللهم اشف جرحاهم وفكَّ أسراهم، ربَّنا أفرغ علينا فبر ا وثبِّت أقدامنا وانصرنا على القوم الكافرين، ربَّنا ولا تَمل علينا 

فر لنا وارحمنا أنت مولانا فانصرنا إفر ا كما حملته على الذين من قبلنا، ربَّنا ولا تَمِّلنا ما لا طاقة لنا به، واعف عنَّا واغ
 على القوم الكافرين.

 
اللهم أبرم لهذه الأمَّة أمر رشد يخـعَزُّ فيه أهل طاعتك، ويخذَلُّ فيه أهل معصيتك، ويخممر فيه بالمعروف، ويخنهى فيه عن 

 المنكر.
 

 وفلِّ اللهم على عبدك ورسولك محمَّدٍ وعلى آله وفحبه وسلِّم تسليم ا كثير ا.
 

 وآخر دعوانا أن الحمد لله ربِّ العالمين.
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 5 لمجلة "الإندبندنت" "روبرت فيسك" الصحفيلقاء مع 
 1996 يونيو

 
جندي ا أمريكي ا، قختلوا في تفجيري الخخبَر والر ياض، قد زار وزير الخارجية الأمريكي "وارن   19فيسك: في ظل موت 

أمريكا لن يهزَّها العنف، وأن الجخناة ستتم ملاحقتهم، وقد تنب أ الملك  كريستوفر" ذلك المكان المدم ر، ووعد متنب ئ ا بأن
بإمكان حدوث عنف عندما وفلت القوات الأمريكية "لتدافع" عن المملكة عام  -ملك المملكة العربية السعودية-فهد 

القوى  ، ولهذا الس بب استحصل من الرئيس جورج بوش بتاريخ آب/ أغسطس على وعد بأن تغادر جميع1990
العسكرية الأمريكية المملكة عندما يزول الت هديد العراقي، ولكن وجود الأمريكيين استمر، مد عين أن  بقاء نظام فدام 

 ...ماثل خطر ا على الخليج. -الذي اختار بوش أن لا يدمَّره-
 

ة، والآن ننصح حكومتَي أسامة بن لادن: منذ فترة ليست ببعيدة نصحتخ الأمريكيين بأن يسحبوا قواتهم من السعودي
رجا قو اتهما؛ لأن ما حصل في الرياض والخخبَر يدل  على أن من قاموا بذلك يفهمون فهم ا عميق ا   بريطانيا وفرنسا بأن تخخ
كيف يختارون أهدافهم، إنهم يضربون عدو هم الرئيسي؛ أي الأمريكيين، ولم يقتلوا أي أعداء ثانويين، ولا إخوانهم في 

 الشرطة في السعودية. الجيش أو رجال
 

إني أقدم النصح أنه يجب أن يغادر الأمريكيون بلاد الحرمين، وإن  الش رور التي تَيق بالشرق الأوسط نشأت من محاولة 
أمريكا الاستيلاء على المنطقة ومن دعمها إسرائيل، وهذا لا يعني أننا أعلَّنا الحرب على شعبه، ولكن ضد النظام 

 ي هو ضد كل أمريكي.الأمريكي الراهن، الذ
 

 فيسك: ولكن انتخب الأمريكيون حكومتهم، خلاف ا لأنظمة الحكم العربية، ويقولون إن  الحكومة تمث لهم.
 

أسامة بن لادن: إن  انفجار الخخبَر لم يأتِ كر د فعل مباشر على الاحتلال الأمريكي، ولكن كعاقبة للس لوك الأمريكي 
إسرائيل، والمجازر التي ارتخكبت في فلسطين ولبنان، وفي فبرا وشاتيلا وقانا، وممتمر شرم  إزاءَ المسلمين، ودعمه لليهود في

الشيخ، هي بي نات ثبوتية على وحشي ة إسرائيل في نظر ملايين الغربيين، ناهيك عن العرب، ولقد اعتبر العرب ممتمر شرم 
 لنتون إذلالا  لهم.الشيخ المعقود "ضد الإرهاب" على الس احل المصري برعاية الرئيس ك

 

                                                             
5
 The Great War for Civilisation"- (1/57 )- (1/64.)سك "مترجم من كتاب الصحفي روبرت في 
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فلقد أدان فيه كلنتون إرهاب حماس وحزب الله الل بناني، دون إدانة العنف الإسرائيلي! ولذلك حَصلت التفجيرات في 
 الخخبَر من أجل فلسطيني  فبرا وشاتيلا، ومن أجل قانا، ومن أجل النفاق الذي أبداه كلنتون.

 
لم يسمع بها أحد أي  انفجار عبر مئة سنة، فالأكيد أن  انفجار ( في بلاد TNTوإذا حدث وانفجر كلغ واحد من )

 ( في الخخبَر هو دليل واضح على مقاومة الش عب للاحتلال الأمريكي.TNTكلغ من )  2500
 

 وأَلَم يقاوم الأوربي ون الاحتلال الألماني خلال الحرب العالمية الثانية؟
  

ير، فالن ازيون قتلوا الملايين منهم، بينما الأمريكيون لم يقتلوا مطلق ا أي فيسك: إن  الأوروبيين لا يقَبلون مثل هذا التبر 
 سعودي واحد، وبالتالي فالأكيد أن مثل هذه المقارنة خاطئة تاريخي ا وأخلاقي ا.

 
ا في بن لادن: نحن المسلمون نملك شعور ا قوي ا يربطنا جميع ا ويجعلنا كالبنيان المرفوص، فنحن نشعر مع أشق ائنأسامة 

فلسطين ولبنان، وانفجار الخخبَر لم يأتِ كنتيجة مباشرة للاحتلال الأمريكي، بل كنتيجة للت صرف والسلوك الأمريكي 
ضد المسلمين؛ فحين قختل ستون يهودي ا داخل فلسطين، قام العالم بأسره واجتمع خلال سبعة أيام لين د د بهذا العمل، في 

اء الحصار لم يلقَ أي  رد ة فعل مماثلة، إن  قتل هملاء الأطفال العراقيين هو ألف طفل عراقي جر   600حين أن  مقتل 
حرب فليبية ضد المسلمين، ونحن كمسلمين لا نحب الن ظام العراقي إلا أننا نعتقد أن الشعب العراقي وأطفاله هم 

 أشق اء لنا، ونهتم بمصيرهم ومستقبلهم.
 

 فيسك: ماهي رؤيتك للنظام في السعودية؟
 
بن لادن: بدأ النظام السعودي تطبيق الش ريعة الإسلامي ة، وتَت هذه الراية طَفِق كل الناس في السعودية امة أس

يساعدون العائلة الحاكمة على توطيد نفوذها، ثم بعد اكتشاف الن فط حظي النظام السعودي بدعم آخر وهو المال 
أرادوها والتي تجعلهم راضين، ولكن والوضع في السعودية  لجعل الناس أغنياء، وتقديم الخدمات إليهم، والحياة التي

ذت  ؛ وقد اتخ  يتدهور، فالعلماء والمشايخ أعلنوا في المساجد أن وجود الجيش الأمريكي في البلاد ليس أمر ا مقبولا 
 الحكومة تدابير زجري ة بحق هملاء العلماء بناء على نصيحة الأمريكيين!

 
بإدخال الحداثة في السعودية وقامت باستنزاف الاقتصاد فيها، ولقد فرف النظام  وسَمحَت أمريكا في الوقت نفسه

مليار ا لدعم الجيوش الغربية عام  60مليار ا لدعم فد ام حسين في الحرب الإيرانية العراقية، ثم فرف  25السعودي 
ربي ة التي لا تلزم ولا تفيد البلاد، فضلا  ضد العراق، وقام بشراء الطائرات بالدَّين، وشراء المعد ات والت جهيزات الح 1991
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عن إحداث البطالة والضرائب العالية، وإفلاس الاقتصاد في الوقت ذاته، فنشبت الأزمة المالية، وعلى كل الناس الآن أن 
قدار مليار ريال سعودي، وهو م 340يعانوا منها، فقد وجد التجار أن اتفاقياتهم أخلغيت، والحكومة مَدينْة لهم بمبلغ 

% من الد خل القومي في المملكة، وارتفعت الأسعار، وأخلزم الن اس بأنْ يدفعوا أكثر فأكثر للكهرباء 30هائل يساوي 
، ومن حصل منهم على منحة فقد 1992والماء والوقود، أما المزارعون السعوديون فلم يتلق وا أية دفعة مالية منذ عام 

ت عليم العام يتدهور بحيث يرسل الناس أولادهم إلى المدارس الخافة والتي هي نالها من المصارف كقرض من الحكومة، وال
 باهظة التكاليف.

 
كان التاريخ المحوري عندما غزا فدام حسين الكويت، ودخلت القوات الأمريكية بلاد الحرمين   1990وفي عام 

نوا يساعدون الأمم التي تَارب المسلمين، الشريفين، فاحتج  العلماء وطلبة العلم ضد تدخل القوات الأمريكية، فلقد كا
 وساعدوا اليمنيين الجنوبيين الشيوعيين ضد اليمنيين المسلمين، وهم يساعدون نظام عرفات في محاربته لحماس.

 
يتذكر الناس اليوم ما قاله العلماء، ويدركون أن أمريكا هي السبب الجوهري لنشوء مشاكلهم، والشخص العادي يعرف 

 أكبر منتج للنفط في العالم كله، لكنه في الوقت نفسه بلد يعاني من الضرائب وسوء الخدمات.أن بلاده هي 
 

إن الناس يفهمون فقد خطب الآلاف من المشايخ في المساجد، مدركين أن بلدنا أفبحت مستعمرة أمريكية، وهم 
ما حدث في الرياض والخخبَر هو  يعملون بتصميم وفي كل عمل من أعمالهم لإخراج الأمريكيين من بلاد الحرمين، إن  

بخرهان واضح على الغضب العظيم الذي يخكن ه الشعب السعودي لأمريكا، فإن السعوديين اليوم يعرفون تمام ا أن عدوهم 
 الحقيقي هو أمريكا.

 
، وإن الحرب التي أعلنتها أمريكا ضد الشعب السعودي  وإني اعتقد أن الأمريكيين سيغادرون السعودية عاجلا  أم آجلا 

يعني الحرب ضد كل المسلمين في كل مكان، وستستمر  المقاومة ضد أمريكا، وستنتشر في أماكن عديدة في الدول 
الإسلامية، وإن علماءنا الذين نثق بهم قد أفتوا لنا بأن نطرد الأمريكيين من بلادنا، فالحل لهذه الأزمة هو بانسحاب 

 إهانة للشعب المسلم في بلاد الحرمين. القوات الأمريكية لأن وجودهم العسكري هو
 

 فيسك: ما قصة طلبك اللجوء إلى بريطانيا؟ 
 

بن لادن: إني مندهش من تصرف الحكومة البريطانية، فلقد أرسلوا لي رسالة عبر سفارتهم في الخرطوم قبل أسامة 
الذهاب إلى بريطانيا  أطلب من قبلأنني لم  رغممغادرتي السودان، تخعلِمني بأنني شخص غير مخرحَّب به في بريطانيا، 
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، فلماذا أرسلوا لي بهذه الرسالة التي تقول: "إنك إذا انتقلت إلى بريطانيا فلن نقبل بك"؟! وقد أعطت الرسالة  أفلا 
 فرفة للص حافة السعودية كي تد عي أنني طلبت اللجوء السياسي إلى بريطانيا، مع أن ذلك غير فحيح.

 
 المتبقي لك هو أفغانستان؟فيسك: البلد الوحيد 

 
 بن لادن: أأَْمن بلد لي هو أفغانستان.أسامة 

 
 فيسك: يبدو أن ه المكان الوحيد الذي تستطيع فيه أن تخدير حملتك ضد الحكومة السعودية.

 
 بن لادن: هنالك أمكنة أخرى.أسامة 

 
 فيسك: هل تقصد طاجكستان؟ أو أوزبكستان؟ أو كازخستان؟

 
 هناك عدة أماكن، لنا فيها أفدقاء وإخوان حميمون، نجد فيها ملاذ ا آمن ا.بن لادن: أسامة 

 
 فيسك: ولكن الآن قد أفبحت مطارد ا!

 
بن لادن: الخطر أفبح جزء لا يتجز أ من حياتي، وهل تعلم أننا قضينا عشر سنوات ونحن نحارب الروس وجهاز أسامة 

سعودي ليقاتلوا على مدى عشر سنوات،  10000تان جاءنا (، وعندما كنا نقوم بذلك في أفغانسKGBمخابراتهم )
وكانت هناك ثلاث رحلات أسبوعية بالطائرة من جدَّة إلى إسلام آباد، وعلى كل رحلة سعوديون قادمون للمشاركة في 

 القتال.
 

 فيسك: ألم يدعم الأمريكيون يوم ا حرب المجاهدين ضد الس وفييت؟
 

اء للأمريكيين، نحن نعرف أن الأمريكيين يدعمون اليهود في فلسطين وأنهم أعداؤنا، بن لادن: لم نكن يوم ا أفدقأسامة 
ولقد دفع السعوديون ثمن معظم الأسلحة المستقدَمة إلى أفغانستان بطلب من الأمريكيين؛ لأن تركي الفيصل كان هو 

 ( يعملان مع ا.CIAووكالة الاستخبارات الأمريكية )
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ستقبلت في الأسبوع الماضي مبعوث ا من السفارة السعودية في إسلام آباد، نعم جاء إلى هنا ودعني أقول لك شيئ ا، لقد ا
لكي يراني، وإن الحكومة السعودية تريد طبع ا أن تعطي الناس هنا انطباع ا بأنه يجب تسليمي لها، ولكن الحقيقة هي 

إني مستعد للكلام معهم بشرط واحد، هو أن أنهم يريدون أن يفاوضوني، وطلبوا مني العودة إلى السعودية، فأجبتهم 
يكون الشيخ سلمان العودة حاضر ا، فلقد سجنوه لأنه تكلم ضد النظام! وليس هناك إمكانية للتفاوض دون إطلاق 

 سراحه، ولم أسمع جواب ا حتى الآن.
 

ارقين والمجرمين بحسب فيسك: ما الد ولة التي يريد أسامة بن لادن أن يراها؟ هل التي تقطع فيها أيدي ورؤوس الس  
 الش ريعة؟ كما يحصل اليوم في السعودية؟

 
بن لادن: إن الإسلام دين كامل لكل تفافيل الحياة، وإذا كان الشخص مسلم ا حقيق ا وارتكب جرماة، فإنه أسامة 

 .-صلى الله عليه وسلم-يسعد بعقابه العادل، هذه ليست قسوة، إن مصدرها الله، عبر نبيه محم د 
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 الإسلام"لقاء مع مجلة "نداء 
  1996نوفمبر 

 
 السعودي؟ النظام عن -قصد دون أو بقصدٍ - المدافعين العلماء تجاه باعهاات   ينبغي التي السياسة هي ما ●
 

ومن  ،إنها حقيقة لاتخفى على أحد بأن الدول الأمنية في العالم العربي تعتمد على بعض الممسسات بغرض حماية نفسها
والمهمة الأولى لهذه الممسسة هي مراقبة ، التي ينفقون عليها الأموال بسخاءو  ،ةالأمني  سة بين هذه الممسسات الممس  

على حساب حقوق هذه الشعوب حتى لو كان ذلك  ،وذلك بغرض حماية شخص الحاكم ،جسس عليهمشعوبهم والت  
 .وأمنها

 
 .قيم الحقزيل الظلم ويخ وأراد أن يخ عب إذا ثار ضد القمع والاضطهاد لضرب الش   المعدُّ  ،وهناك أيضا القطاع العسكري

 
ولتحقيق مايصبو  ،ار  ل فورة الحكام ليبقى الشعب مخدَّ الذي له نفس الدور حيث يسعى لتجمي ،وهناك قطاع الإعلام

حيث يعمل هذا القطاع على إثارة مشاعر الناس ورغباتهم ليعم الفساد بين  ،إليه العدو من إشغال الناس بأمور ثانوية
 المسلمين.  

 
لدى الحكام في العالم العربي بما تقوم به من تضليل الناس وفتح  اا أساسي  والتي تلعب دور   ،سة علماء السلطةوهناك ممس

عد دور هذه الممسسة الأخطر في البلدان العربية ويخ ، -كرالسابقة الذِّ -لتحقيق أهدافها  ةالباب أمام القطاعات الأمني
 بأجمعها.

 
 ذلك. على شاهد خير التاريخ ●
 

رجهم من ملة الإسلام في وضح النهار الصريح الذي يخخ  في ذات الوقت ورغم أن بعض الحكام العرب واقعون في الكفر
وخافة في -الممسسة الدينية  عد دوريخ ، ر لهم ذلكفإنه من الممكن أن تجد فتاوى من ممسساتهم الدينية تبر   ،وعلانية  

والضرر  ،ر سواء كان ذلك بقصد أو بدون قصدمن هذا الدو  م جزءٌ فهخ  ؛امن أكثر الأدوار شمم   -بلاد الحرمين الشريفين
 .الأعداء الحاقدين على هذه الأمة الحافل من مساعيهم لا يختلف عن دور

 
 .على تعزيز مان أعضاء هذه الممسسةوعمل  ،بالغة لقد أعطى النظام في بلاد الحرمين الشريفين هذه الممسسة أهمية  
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د من العلماء الصادقين وطلبة العلم جي   عددٌ  -وبفضل الله-ومع كل ذلك فلا يزال يوجد في بلاد الحرمين الشريفين 

 .ر التي يعمل هذا النظام من أجلهاأنشطة الكف ضد وجريئة   حيث وقفوا مواقف واضحة   ،الذين يسيرون على نهجهم
 

 الة  لكونهم عنافر فع   ؛ن ثم التخلص منهم بطريقة أو بأخرىومِ  ،سعى هذا النظام لتهميش دور هملاء العلماء الصادقين
الذي كان مفتي الجزيرة  -رحمه الله-بن حميد لاء العلماء كان الشيخ عبد الله وفي مقدمة هم ، في حياة الناس والمجتمع

 له  كتاباتٌ  ،قد م استقالتهومع ذلك اعتقله النظام السعودي وضي ق عليه حتى ، على للقضاءس المجلس الأوترأ   ،ربيةالع
 كان أحد هذه التشريعات أطروحةٌ ،من شرع الله بدلا   الحكومةتها ر  قبولة التي أق ـَالمغير على التشريعات  فعلٍ  كرد    مشهورةٌ 

 .والتي تتنافى مع شرع الله ،خيلةلدَّ من التشريعات ا على عددٍ ا الشيخ حيث رد  فيه ،تعالج قانون العمل والعمال
 

 هرحم-ويج لعلماء بعيدين عن الشيخ عبد الله بن حميد وا بخطتهم الماكرة وفي مقدمتها التر  أمن عشرين سنة بد منذ أكثر
- ز النظام السعودي من دور الشيخ ابن بازوخلال العقدين المنصرمين عز   ،هاونعف والت  والذين عخرف عنهم الض   ،-الله

ئل التي كانت تمارسها سهولة التأثير عليه بمختلف الوساومن  ،اونٍ وته لما عخرف عنه من ضعفٍ  -لمفتي العام للمملكةا
ن  ابن باز هو الشخص الأكثر أ اد  من الشباب معتقِ  لذلك نشأ جيلٌ ؛ وذلك بتزويده بمعلومات كاذبة ،ليةوزارة الداخ

 .اوسة استمر ت لأكثر من عشرين عام  نتيجة لما روج ه الإعلام عبر سياسة مدر  ؛اورع  
 

زعت منه فتوى وانتخ  ،إفلاحي كان يثيره العلماء الصادقون برنامجٍ  بدأت الحكومة تضرب بعصا ابن باز كلَّ  ومن بعدها
 الشريفين بذريعة مبدأ وقبل ذلك فتوى تأذن لدخول الصليبيين الجدد إلى بلاد الحرمين ،يخسل مون فيها فلسطين لليهود

 الضرورات.
 

 اظ  ومع ذلك كان الثمن باه، لوضع العلماء الصادقين في السجن الداخليةومن ثم اعتمدت على رسالة منه إلى وزير 
 .القابعين في السجون ادقين وخصوف  في حين ازدادت ثقة الناس في العلماء الصا ،حيث تزعزعت ثقة الناس بابن باز

 
حيث أنه لا يوجد -ة ا وعلانيبتقديم النصح لهم سر  كانت سياسة هيئة الأمر بالمعروف والنهي عن المنكر الاستمرار 

وإحضار أحكام العلماء  ،ا عامةفي المسائل التي أعطوها أحكام   اوخصوف   -ونحن غير معصومين ،فوق القانون خصٌ ش
ولكي  ،بغض النظر عن تلك الأحكام ،لوا وعي الناس بأنها الأحكام الصحيحةالذين استجابوا لأحكامهم لكي يخضل  
 .الذلك كان الضغط عليهم كبير   ،به العلماء لا يحبطوا برنامج الإفلاح الذي أخبر
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 ة؟القادم السنوات سلاميالإ العالم تجاه السعودي للنظام الخارجية السياسة  تقي م كيف ●
 
العربية السعودية ارتبطت السياسة الخارجية للنظام السعودي تجاه قضايا العالم الإسلامي منذ تأسيس المملكة  

ن بعدها ارتبطت بسياسة الولايات المتحدة الأمريكية بعد أن ومِ  ،بالسياسة البريطانية -ميلادي1945-هجري1364
ومن المعروف أن سياسة هذين البلدين تَمل الكثير من ، عالم بعد الحرب العالمية الثانيةأفبحت قوة  رئيسية بارزة في ال

 العداء تجاه العالم الإسلامي.
 

 بقضايا العالم الك فيصل إذ أفبح الاهتمام واضح  رحلة الأخيرة من حكم المنستطيع أن نستثني من هذا التصنيف الم
 .القدس وفلسطين اسلامي وخصوف  الإ
 

وبدون أن  ،ن هذا النظام لم يتوقف عن التباكي أمام الملأ بخصوص القضايا التي تهم العالم الإسلاميإعلى أي حال ف
 رِّ على الناس وذَ  شويشلت  ل ستثناء بعض المساعي الصغيرةاب ،ميي مساعٍ حقيقية لخدمة مصالح المجتمع الإسلاأيقوم ب

 .ماد في العيونالر  
 
 
 ضد فذتنخ  التي الأخيرة الهجمات عبِ تَ  تاريخي ا ولا  تَ المرتد النظام وهذا الإسلامية الحركات بين المواجهة سجلت ●

 العلاقات على أثرت وكيف ؟الداخلي الصف على الهجمات هذه آثار انعكست كيف ،الأمريكي الاحتلال مصالح
 السعودية؟ مريكيةالأ
 

يبقى الأهم بينها وعي الناس لمغزى  ،كان هناك تأثيرات مهمة لتفجيري الرياض على الصعيدين الداخلي والخارجي
لرغبات المحتل   انعكاسٌ السعودي ما هي إلا وأن القرارات الرئيسية للنظام ،الاحتلال الأمريكي لبلاد الحرمين الشريفين

 .الأمريكي
 

من النواحي سواء كانت -أدرك الناس أن الأمريكيين وأتباعهم في النظام السعودي هم السبب في مشاكلهم الأساسية 
ازداد تعاطف الناس مع العلماء الصادقين الذين كانوا يقبعون في ، -خرى في حياتهم اليوميةأالدينية أو من نواحي 

دها العلماء والدعاة وزاد فهمهم لتعاليمهم وإرشادتاهم والتي أدت لدعم الناس لحركة الإفلاح العامة التي قا ،السجون
 .إلى الإسلام
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عاطف مع هذه العمليات على فالت  ؛ حساب النظاما بعد يوم على ومميدين يوم   قوة   -وبفضل الله-تزداد هذه الحركة 
 .وكذلك تعاطف العالم الإسلامي مع الكفاح ضد الأمريكان ،اعيدين المدني والعسكري كان كبير  الص

 
وقادت إلى تبادل  ،لا الجانبينفقد أربكت هذه العمليات كِ  ،أما بالنسبة للعلاقة بين النظام السعودي والأمريكان

 ،النظام دواعي هذه التفجيرات هي السياسات الخاطئة لهذا حون بأن  صر   يخ يند الأمريكيولذلك نج ،الاتهامات بينهما
وباستغلال  ،في حين يتهم النظام السعودي الأمريكيين بتجاوز حدودهم ،ين أفراد الأسرة الحاكمةب والفساد المنتشر

على  أث ر اقتصادي كبير مما أدى إلى هبوط ،النظام وإجباره على الدخول في اتفاقيات عسكرية ومدنية خارجة عن قدرته
 .حياة الناس

 
 ،اوكان سلوكهم العام تجاه المواطنين سيئ   ،مع الجيش السعودي وغطرسةٍ  الأمريكيون بخشونةٍ ف إلى ذلك تصر   إضافة  

 .امتيازات فارقة عن الجيش السعوديعوا بوتمت  
 

لقد مهدت هذه العمليات الطريق لارتفاع أفوات معارضة للاحتلال الأمريكي داخل الأسرة الحاكمة نفسها والقوات 
 المسلحة .

 
أفوات المعارضة للاحتلال  وأن   ،رت وبنفس الدرجة بهذه الهجماتننا القول بأن باقي دول الخليج قد تأث  في الحقيقة ماك

 .مة وحكومات مجلس التعاون الخليجيسر الحاكسمع على مستوى الأخ الأمريكي بدأت تخ 
 

حدث ، لخليج الثانيةالأولى منذ حرب ا كان الاختلاف في وجهات النظر بين الأمريكيين ودول الخليج قد ظهر للمرة
ان الصاروخي هذا التوتر أثناء انعقاد ممتمر وزراء خارجية دول مجلس التعاون الخليجي في الرياض للبحث في العدو 

 .الأمريكي على العراق
 

على التوتر الذي حدث في العلاقات بين أمريكا ودول المنطقة في أعقاب العمليات  هذه الخلافات لم تكن سوى دليلٍ 
 .مشابهة جهادية   ها قد تشهد عملياتٍ أراضي نظمة من أن  لخوف هذه الأ وكنتيجةٍ  ،الجهادية ضد الأمريكان في الرياض
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ما القصد من  ،ببعض  البلدان الأجنبيةخيرة السعوديين حاولوا ربط الهجمات الأالأمريكيين و  المسمولين بأن ظلوحِ  ●
 ؟هذه المحاولات وراء

 
فقد   ،لتزايد ردود أفعال الناس ضد الاحتلال الأمريكي والتعاطف الكبير مع العمليات الجهادية ضد الأمريكيين نتيجة  

أن يلاحظ  وماكن ،بقصد تشتيت هذا التعاطف كاذبةٍ   ا لدى الأمريكيين والسعوديين لنشر معلوماتٍ كان ذلك دافع  
ادية داخل بلاد الحرمين همون فيها بعض بلدان المنطقة بالوقوف وراء هذه العمليات الجهذلك في تصريحاتهم التي يت  

 .الشريفين
 

ضد الاحتلال الأمريكي الذي كشف عن نفسه  داخلية   ومع ذلك فقد أدرك الناس بأن ذلك لم يكن إلا انتفاضة  
 .-الذين نحسبهم شهداء ونسأل الله لهم القبول-تل فيها الأبطال الأربعة التي قخ  ،بعد عملية الرياض بأوضح فورةٍ 

 
في الدول التي تواجه مشاكل داخلية بإلقاء المسمولية عن هذه الأحداث على دول  اعتيادية   لقد أفبحت سياسة  

في  اد أبد  عات الأمنية لم تترد  فإن القطا ،مملم وبشكلٍ  الدول العربية لأمريكا واضحة   وقبل أن تصبح عمالةخ  ،خارجية
 .لأمريكا وإسرائيل بالعمالة إفلاحيةٍ  إسلاميةٍ  حركةٍ  توجيه الاتهام لأي  

 
 المستقبلية؟ التوقعات هي وما ؟الإسلامية الانتفاضة تجاه السعودي النظام خيارات هي ما ●
 

طلاق سراح وذلك لإ ؛أحد هذه الخيارات التصالح مع مختلف قطاعات الشعب ؛هذا النظام أمام هناك عدة خياراتٍ 
قد يلجأ النظام ، حقيقي للشورى سلامية وتفعيلٌ ة الإأحكام الشريعلى إ العودةخ  العلماء وإجراء تغييرات جوهرية من أهمها

وة ضد هذه الشعوب التي تشعربأن مريكيين بعد أن أخثيرت العدابيد الأ سائغة   عندما يجد نفسه لقمة   الخيار المثل هذ
 .اواقتصادي   االأمريكان تجاوزوا حدودهم سياسي  

 
 في الفترة الأخيرة عبر اذلك جلي   وظهر ،بات النظام اليوم يدرك بأن الشعب أفبح واعٍ لحقه في المشاركة بالسلطة

هذا الاحتلال الذي لم يأتِ إلا لسرقة ثروات  ،للاحتلال الأمريكي قدمت تبريراتٍ  الصحافة الأمريكية التي تصريحات
 .شعوب ووضعها في خدمة الأمريكيينال
 

وفي مقدمتهم ، ييريعتمد هذا الخيار على التوافق بين الناس الذين بيدهم الحل ولديهم القدرة على إحداث هذا التغ
 .نو العلماء الصادق
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وهذا يشمل التصعيد في المواجهة بين الشعب  ،ة بالنظامللإطاح وخطيرٌ  فعبٌ  هناك خيارٌ  ؛بالنسبة للخيارات الأخرى
 ومواجهة النزيف الاقتصادي. ،ريكيينالمسلم والمحتلين الأم

 
 .-بإذن الله-أما الهدف المهم فيبقى الإطاحة بالنظام السعودي الحالي 

 
 متاتهخ  حيث ؛عنصرية لهجمةٍ  هدف ا شخصي ا كنتَ  ،الإسلامية الحركات ضد الشرسة الدولية الحملة عن بعيد ا ●

 ؟ما قولك .عالمية إرهابيةٍ  ظمةٍ من إلى والانتماء الإرهاب بتمويل
 

 ،للتخلص من الإسلام نفسه هادفة   ،حملتها ضد العالم الإسلامي عامة دت أمريكابعد أن انتهت الحرب الباردة فع  
لدورهم في تبصير الناس  ؛سواء استهداف العلماء والمصلحين والمجاهدين على حدٍ  كان التركيز الأساسي لهذه الحملةو 

توجيه الاتهام  من تبعات هذه الحملة حيث تم   ا بعضٌ ولحق بنا نحن أيض  ، لف اليهودي الأمريكيوتعريفهم بخطر التحا
 .عالمية إرهابيةٍ  مةٍ بالانتماء لمنظ  لنا بتمويل الإرهاب و 

 
كي يتخلوا   ؛عاءات هو الضغط النفسي على المجاهدين ومن يقف إلى جانبهم ويدعمهمذه الاد  الهدف من الترويج له

، سةسرائيلي للأراضي الإسلامية المقدد ومقاومة الاحتلال الأمريكي والإعن واجب الجهاد ومقاومة الظلم والاضطها
الشكر ، الأمريكي واجب ديني ومنطقيلمحتل عتبر إرهاب احيث يخ  ،كتب لحملتهم النجاحلم يخ  -وبفضل الله-ومع ذلك 

 سرائيلية على المقدسات الإسلامية.وأيدنا ضد الهجمات الأمريكية والإ ،لله تعالى بأنه يس ر لنا الجهاد
 

صن ف في خانة تضليل الجماهير فيمكن أن تخ  ،أما فيما يخص اتهاماتهم لنا بإرهاب الناس الأبرياء من النساء والأطفال
أن  -وبشكل قاطع-ظهر الأدلة تخ  ،في مشاكلها الداخلية على الآخرينلقاء اللوم وتَميل المسمولية بتوجيه الاتهام وإ

بعض ، العالم الإسلامي وفي أماكن أخرى أمريكا وإسرائيل هما اللتان تقتلان الأبرياء من الأطفال والنساء والشيوخ في
أكثر من ستة آلاف طفل عراقي بسبب نقص الغذاء  الأمثلة على ذلك شوهدت في مجزرة قانا الأخيرة في لبنان وموت

 رضت على الشعب العراقي المسلم.والدواء نتيجة الحصار والعقوبات الاقتصادية التي فخ 
 

تاركين المسلمين فيها ضحية للصرب المسيحين الذين ارتكبوا  ،وكذلك سَحبخهم للقوات الموجودة لفض النزاع في البوسنة
ولا ننسى إلقاء القنابل الذرية وبشكل متعم د على المدن المكتظة . لم نشهدها في التاريخ المعافرقة المجازر واغتصبوا بطري

.كذلك قتل مئات ريقة في حالة هيروشيما وناكازاكيدوا ذلك وبنفس الطوتعم   ،بسكانها من الشيوخ والأطفال والنساء
 .نتيجة للعقوباتأعدادهم بالتزايد  والذين تستمر ،الآلاف من الأطفال العراقيين
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حتى أن ، احتلالها لبلد الحرمين الشريفين ما زالت أمريكا تدعي بأنها ترفع راية الحرية والإنسانية على الرغم من استمرار
 لم تنحدر لمستوى ما ارتكبته الولايات المتحدة من جرائم . االحيوانات الأكثر افتراس  

 
 فإنهم لم يكونوا قادرين على تقديم أي دليل بالرغم من حجم ،برياءأما بخصوص ما تتهمنا به أمريكا بقتل الناس الأ

غير وبالرغم من الحملة الروسية  ،ا يشهده التاريخ لنا في مرحلة الجهاد الأفغانيمم   برغمٍ ، الإنفاق على وكالات استخباراتها
 .الأبرياء خ بدمنا وأطفالنا وإخوتنا في أفغانستان فإن جهادنا لم يتلط  ئنسانية تجاه نساالإ
 

ثبت فرحتنا بقتل الجنود الأمريكيين كل ما فدر منا يخ   -عن خلافاتنا مع النظام السعودي النظر وبغض  -وبشكل مشابه 
إليه المسلمين هو الالتحاق بالجهاد ضد  إن ما نشجعه وندعو، وهذه هي مشاعر كل المسلمين ،في الرياض والخخبَر 

 ا.ديني   اعتبر واجب  الذي يخ و  ،المحتلين الأمريكيين والإسرائليين
 

فَـقَاتِلْ في سَبِيلِ اللَّهِ لَا } :قال تعالى؛ المممنين على القتال ض  تعالى في آياتٍ عديدةٍ أن نقاتل في سبيله ونحخ  أمرنا اللهخ 
وقال ، {ا وَاللَّهخ أَشَدُّ بأَْس ا وَأَشَدُّ تَـنْكِيلا  تخكَلَّفخ إِلاَّ نَـفْسَكَ وَحَرِّضِ الْمخمْمِنِيَن عَسَى اللَّهخ أَنْ يَكخفَّ بأَْسَ الَّذِينَ كَفَرخو 

يَـقخولخونَ ربَّـَنَا أَخْرجِْنَا وَمَا لَكخمْ لَا تخـقَاتلِخونَ في سَبِيلِ اللَّهِ وَالْمخسْتَضْعَفِيَن مِنَ الرِّجَالِ وَالنِّسَاءِ وَالْولِْدَانِ الَّذِينَ : }أيضا
فإَِذا لَقِيتخمخ : }وقال أيضا، {هْلخهَا وَاجْعَل لنََا مِنْ لَدخنْكَ وَليًِّا وَاجْعَل لنََا مِنْ لَدخنْكَ نَصِير امِنْ هَذِهِ الْقَرْيةَِ الظَّالمِِ أَ 

ضَعَ الحَْرْبخ أوَْزاَرَهَا دَاء  حَتىَّ تَ الَّذِينَ كَفَرخوا فَضَرْبَ الرِّقاَبِ حَتىَّ إِذَا أثَْخَنْتخمخوهخمْ فَشخدُّوا الْوَثاَقَ فإَِمَّا مَنًّا بَـعْدخ وَإِمَّا فِ 
لخوَ بَـعْضَكخمْ ببِـَعْضٍ وَالَّذِينَ قختِلخوا في سَبِيلِ ا  .{للَّهِ فَـلَنْ يخضِلَّ أعَْمَالَهخمْ ذَلِكَ وَلَوْ يَشَاءخ اللَّهخ لَانْـتَصَرَ مِنـْهخمْ وَلَكِنْ ليَِبـْ

لنا ويرزقنا حسن الخاتمة ونرجو الله أن يتقب   ،وعيوننا ترىدام الدم ينبض في عروقنا  في الجهاد ما أن نستمر عاهدنا اللهَ  
 لنا ولجميع المسلمين.

 
 مافحة ذلك؟، البلد انية طلبت منك أن تغادرالأفغ الحكومة بأن الإعلامية المصادر بعض ذكرت ●
 

 الفضل لله وحده علاقتنا مع إخوتنا المجاهدين في أفغانستان علاقةٌ  ،البلد لم تطلب منا الحكومة الأفغانية أن نغادر
إنها ، من الجهاد ضد الاتَاد السوفياتيحيث اختلط الدم بالعرق كما ترسخت العلاقات عبر سنين طويلة  ،وقوية واسعةٌ 

بلد كما يبقى ذلك اللقد دافعوا عن دين الله تعالى و ، لاقة مبنية على العلاقات الشخصيةليست علاقة عابرة ولا ع
طبيق شريعته وتأسيس وشعبه من أكثر المدافعين عن دين الله والمتحمس لت ،للإسلام اا منيع  عهده المسلمون دوما حصن  

 .دولة إسلامية
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وعلى أية حال نود أن نشير بأن فورة الأحداث   ،تلك المرحلة العابرة من الاقتتال أحزنتنا كما أحزنت المسلمين كافة
وأن هذا الاقتتال كان أفغر وأقل حدة مما كان يتصوره ، العالمية قد شخو هت على نحو كبيرها الصحافة كما رسمت

كما   ،باستثناء بعض الجرائم الصغيرة هنا وهناك ،وطبيعية هادئة   وأن البلد في معظمه يعيش حياة   ،المسلمون في الخارج
 .النزاعات بين بعض الجماعاتستغلة حاولت بعض العنافر أن تعيث الفساد في البلد م

 
 دورها الإسلامي الذي يليق بتاريخها الجهادي. –إن شاء الله-ا نأمل أن تستعيد أفغانستان قريب  

 
 الإسلام؟ على الدولية الحملة تجاه المسلمين مسمولية هي ما ●
 

لذلك يجب  ،والتي لم نشهد مثلها من قبل ،على الإسلام شرسةٌ  يهوديةٌ  فليبيةٌ  إنه ليس لدينا أدنى شك أن هذه حملةٌ 
يخبشرون فيها وغيرها  وفي المناطق التي ،ادي  اواقتص انياتهم وقواهم لصد العدو عسكري  على المسلمين الاستعداد بكل إمكا

 .من الأماكن
 

الكبرى بعد  وأن نرفع وعي المسلمين بحقيقة أن الأولوية ،ونتعاون بِورعٍ وتقوى ،إنه من الضروري أن نكون فبورين
ما ك-ولا شيء بعد الإماان أولى من ذلك  ،في العالم اائل الذي يفسد الدين ويعيث فساد  الإماان هي دفع العدو الص

وحيد ففوفنا ن الضروري أن نترك الكثير من قضايا المشاحنات في سبيل تإنه لَمِ  -قد ذكر العلماء في هذه القضية
ولا ، {إِنَّ هَذِهِ أخمَّتخكخمْ أخمَّة  وَاحِدَة  وَأنَاَ ربَُّكخمْ فاَعْبخدخونِ نطبق قول الله تعالى: } ا أنعلينا جميع  ، لنتمكن من رد الكفار

اَ أمَْرخهخمْ إِلَى نكون كالذين وففهم الله تعالى بقوله : } إِنَّ الَّذِينَ فَـرَّقخوا دِينـَهخمْ وكََانخوا شِيـَع ا لَسْتَ مِنـْهخمْ في شَيْءٍ إِنمَّ
 .{ثمخَّ يخـنَبِّئـخهخمْ بماَ كَانخوا يَـفْعَلخونَ اللَّهِ 

ليوم من كان يممن بالله وا" صلى الله عليه وسلميقول رسول الله ، احن وأن نتقي الله في شأننا كلهإنه من الضروري أن نتعاون ولا نتش
 ."تعس روابش روا ولا تنف روا ويس روا ولا " :عندما قال صلى الله عليه وسلمبع سنة الرسول وعلينا أن نت  "، الآخر فليقل خيرا  أو ليصمت

ك م شريعته حيث يسود الخير ويزول الشر. ،نسأل الله أن يهدينا وأن يعز المسلمين ويخذل الكافرين  وأن يحخ
 .حبه وسلم والحمد لله رب العالمينوف ،وفَلِّ اللهم على عبدك ورسولك محمد وعلى آله

 
 

 
 

 [15]مجلة نداء الإسلام، العدد 
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 6 لصحيفة القدس العربي "عبد الباري عطوان" الصحفيمع لقاء 
 1996نوفمبر  27

 
عبدالباري عطوان: اعتمادا  على مصادر مخقر بة من الاستخبارات، أفادت فحفٌ أمريكية بأن الذين نف ذوا عملي ة الخخبَر  

 كانوا من شيعة حزب الله في السعودية، ما هو رأيك؟
 

أسامة بن لادن: تميل الأنظمة عبر العالم وفي العالم العربي أن تخلقي اللوم على أطراف أخرى، أو أن تت هم أي  معارضة 
 بالعمالة لأطراف أجنبية. 

 
لقد لاحظنا خلال العقود الثلاث الماضية، أن  قيام أي  محاولة إفلاحية فإنها سختت هم بالعمالة للولايات المتحدة 

عبارة عن عملاء للولايات المتحدة وإسرائيل، لقد  -بطريقٍ أو بآخر-ولكن اتضح الآن أن  دول المنطقة وإسرائيل، 
ام أطرافٍ أخرى بهذه الأعمال، في محاولة منها لصرف الانتباه عن حقيقة  ابتكرت هذه الدُّول أساليب متعد دة، كاته 

 ع مخنف ذي هذه العملي ات.مشروعي ة هذه المعارضة، ولتمنع الناس أيض ا من الت فاعل م
 

 توجد أهدافٌ سياسي ة وراء هذه الش ائعات، الهدف منها تشتيت الانتباه.
 

ا تشمل جميع القطاعات، بما في ذلك القطاعات الأمنية والقطاعات العسكرية.  أما بالنسبة لحجم المعارضة، فإنه 
اع الجيش الذي أخنفق عليه مليارات الدولارات جميع الن اس تعر ضوا للإهانة والذ ل، وأكثر هذه القطاعات هو قط

لنكتشف في النهاية أنه بحاجة إلى هذه القوات الأجنبية، ناهيك عن الض رر الاقتصادي الذي لحق بالناس جر اء المال 
نفَق على القو ات الأمريكي ة، سائقو التكاسي يقولون بأن أولادهم الآن عاطلين عن العمل؛ وذلك لأن الميزانية

خ
أخنفقت  الم

 على القو ات الأمريكية والس لاح.
  

عبد الباري عطوان: يعتبر البعض أن العملي ات ضد القو ات الأمريكية إرهاب، ويصفونك بزعيم  ما يخسم ى "الإرهاب 
 الإسلامي".
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جميع الدول عبر أسامة بن لادن: إذا كان الإرهاب ضد المجرمين واللصوص وقخط اع الط رق، فإن ه أمرٌ مشروعٌ  أخقِرَّ من 
دان فهو ما يرتكبه اللصوص ضد الأمم.

خ
 العصور، أما الإرهاب الم

 
ما حدث في تفجيري الرياض والخخبَر كان إرهاب ا يستحقُّ الث ناء؛ لأنه كان ضد اللصوص، وهملاء اللصوص ليسوا أفراد ا 

 اتها. بل دولا  كبرى، ذهبَت إلى هناك لتنهب ثروات هذه الأم ة، وتعتدي على مقدَّس
 

عتدين الذين نهبوا ثرواتها، 
خ
ر رها من هملاء الم إنه شرفٌ عظيمٌ لكل مسلم أن يخدافع عن قِبلته التي يتوج ه إليها بالص لاة، ويحخ

ثَل التالي يَـرخد عليهم: "رَمتني بِدائها وانْسَلَّت". 
َ
م إرهابيون، فالم  وفيما يتعل ق بوففهم للمجاهدين بأنه 

 
الذين يرتكبون الإرهاب الش نيع، وأود أن أخشير فقط إلى معاناة الشعب المسلم في فلسطين، ولموقف فهملاء المعتدين هم 

خزي، واستعمالها لحق  الن قض الفيتو، والذي يخشك ل بحد ذاته إرهاب ا، هذا بالإضافة لمجزرة قانا، 
خ
الولايات المت حدة الم

 ستمائة ألف طفلٍ بريء. والحصار المفروض على العراق والذي تسبب بموت أكثر من
 

ا كبير ا في قمة شرم الشيخ حيث تستخدم الولايات المتحدة حق الن قض الفيتو ضد  الشعب المسلم في  لقد بلغ الظلم حد 
-فلسطين، والذي فار له يعاني من الاضطهاد لأكثر من قرن، ولكن عندما يخقتل قل ة من اليهود يخسارع قادة العالم 

، يخسارعون -البعض منهم بالدماء، مثل يلسن الذي تلط خت يديه بدم الشعب الشيشانيوالذين تلط خت أيدي 
 للاجتماع!

 
 إن  مثل هذه الأجندات لن تخثني المسلمين عن الد فاع عن دينهم بأنفسهم.

 
ريكية، توق ع عبد الباري عطوان: في رسالتك الأخيرة أعلنت الجهاد ضد الولايات المتحدة، وطاَلبتَ بمخقاطعة البضائع الأم
 العديد من الناس عمليات على غِرار تلك التي وقعت في الخخبر، إلا  أن ه لم يحدث شيء من ذلك، ما رأيك؟

 
أسامة بن لادن: يخدرك العسكري ون أن  الت حضيرات لعملياتٍ كبيرةٍ تأخذ قدر ا معيـ ن ا من الز من، على عكس العملي ات 

رقت عدة شهور عندما أرادت أن تَشخن  على العراق هذه الهجمات الوحشي ة، وتباشر الث انوية؛ فالولايات المتحدة استغ
، ولقمنا بتنفيذ هذه العمليات  باحتلالها لبلاد الحرمين الشريفين، ولو أردنا أن  نقوم بعملياتٍ فغيرةٍ لكان أمر ا سهلا 

والتي ستخلقي بأثرها ونتائجها على العدو،  مباشرة  بعد الإعلان، لكن طبيعة المعركة تتطل ب تَضيراتٍ من نوع خاصٍ،
تاز ا.  وذلك بالط بع يتطلب تَضير ا ممخ
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رأينا في تفجيري  الرياض والخخبَر إشارة  كافية  لصانعي القرار في المخابرات الأمريكية، كي يتجن بوا المعركة الحقيقية بين الأم ة 
 لم يفهموا هذه الإشارة.الإسلامي ة والقوات الأمريكية، لكن وعلى ما يبدو أنهم 

 
 عبد الباري عطوان: ماذا كانت تلك الإشارة؟

 
أسامة بن لادن: لو أنهم فهموا الإشارة لترتَّب على ذلك سحب جميع قواتهم من المنطقة، نعتقد أن الإدارة الأمريكية  

قد ارتكبت الخطأ الأكبر بدخولها الجزيرة العربية، حيث أنه وعبر أربعة عشر قرن ا لم تَدخلها أي ديانة غير إسلامية، 
ى الأطراف، لقد كانت جميع هذه القوى تخاف من دخول منطقة الحرمين باستثناء وجود القو ات الاستعماري ة عل

ستعمرين يحترمون 
خ
الشريفين، وبقيت في محيط هذه المنطقة كما في اليمن وعخمَان، حيث كان البريطانيون وغيرهم من الم

المصالح الأمريكية لم مشاعر أكثر من مليار مسلم، ولذلك الس بب لم يخقدِموا على احتلال بلاد الحرمين الشريفين، ف
يباع لهم  ، وكانوا قادرين على فرض سياستهم -لأننا لن نشربه بالتأكيد-تتضر ر قبل دخولهم لهذه المنطقة؛ فالنفط كان خ

 التي حرمتنا من بيع النفط بسعره الحقيقي.
 

ة يفوق تعدادها المليار مسلم، ثم لقد كان قدومهم إلى الجزيرة العربية عملا  أحمق ا ومتهوِّر ا؛ لأنه وضعهم في مواجهة أم  
 إنهم ارتكبوا خطأ  آخر باعتمادهم على تقارير لا تعكس الغضب الحقيقي لغالبية العالم الإسلامي.

 
كان الخطأ   -قرار الولايات المتحدة دخول هذه البلاد-ستخثبت أن ذلك القرار  -إن شاء الله-والأيام القادمة 

الولايات المتحدة الأمريكية، والذي لا ماخكن إفلاحه إلا بانسحابهم منها، وتعليق الاستراتيجي الأكبر الذي ارتكبته 
 في فلسطين.    -المسجد الأقصى-الدعم المادي لليهود الذين يَحتل ون قِبلتنا الأولى 

 
ميل أو  2000م في الجبال الأفغاني ة، وتبعد 2500عبد الباري عطوان: أنت تخطلق هذه الت هديدات، وأنت على ارتفاع 

 أكثر من المنطقة العربية، هل تعتقد أن  هناك شيئ ا ما من الص عب فهمه هنا؟  
 
 الشريفين فقط باعتبار أنني أسامة بن لادن: من الممكن أن يكون ذلك فحيح ا لو أنني تَد ثتخ عن بلاد الحرمين 

واحدٌ من أبناء هذه البلاد، أو أنني عزلت نفسي عن هذه الأمة التي تمتد أراضيها من المشرق إلى المغرب وتتصل ببعضها 
، والتي أخريد أن أحر رها من الكفار، فهذه الأم ة مترابطة مع بعضها -قِبلة كل المسلمين-البعض، أنا أتَد ث عن القِبلة 

مثل الكهرباء، فحديثي عن الأمة ككل، وخطابي غير موج ه إلى أبناء الجزيرة فحسب، فالمصالح الأمريكية تتوز ع  البعض
 عبر كامل العالم الإسلامي.
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لقد أفبح العالم اليوم قرية  فغيرة، وبعون الله تعالى فإن  العلاقات والات صالات والت فاعل موجود بينهم، لقد حخرمت 
بة من علمائنا في الس جون الإسلامية، وبخافة في سجون الأمة من سماع ك لمة الحق من أبنائها، ولهذا السبب وخضع نخخ

 المملكة. 
 

عبد الباري عطوان: بعد أن التزمْتَ الص مت لمدةٍ طويلةٍ قر رت أن تعود للظ هور من جديد، مع العلم أنك كنت تتمتع 
 ل التي جعلتك تتحم ل المسمولي ة عن هذه المقاومة الكبيرة؟بإقامةٍ مريحةٍ في الس ودان، ما هي نقطة الت حو 

 
أسامة بن لادن : بعد أن ضي قت الحكومة السعودية على علماء البلد، وذلك عندما أعفتهم من منافبهم في الجامعات 

ذت قرار ا بأنه وفي المساجد، ومنعت من توزيع أشر  ر بقول الحق لو تم  منعهم من الحديث فإني سأجه طتهم، عندها اتخ 
وإنكار الباطل، ثم ما لبثت الحكومة أن منعتهم  من الحديث، فقمنا بتأسيس لجنة الوعظ والإرشاد، وبدأنا بكشف 
الحقيقة وتوضيح المسائل؛ سعي ا لإفلاح الأمة وإرشادها، وتذكير الناس بالجهد والوقت الكبير الذي قضاه العلماء في 

 بالموعظة الحسنة.تمع، والد عوة العمل على إفلاح المج
 

أطلقت تصريحاتي من السودان، وعندما أدركت الحكومة السعودية الأثر الكبير لهذه التصريحات والانطباع الذي تركته، 
تناست جميع خلافاتها مع النظام السوداني، والذي كان يبذل أقصى جهوده لتحسين علاقاته مع حكومة الرياض، لكن ه 

.    قخوبل بالت جاهل والت كبرُّ
 

(، والذي كان عبارة عن رسالة مفتوحة للملك فهد بمناسبة الت عديل الوزاري الجديد، 17لاحق ا، وبعد الت صريح )
توافلت الحكومة السعودية مع نظرائها في الحكومة السودانية، وعلى مستويات عالية سعي ا للمخصالحة بينهم، بشرط طرد 

  الشريفيين، ومنعه من الإدلاء بالت صريحات.أسامة بن لادن ومن يخرافقه من أبناء الحرمين
 

 عبد الباري عطوان: كيف تلَق يت هذا القرار، وهل تفه مت موقفهم؟
 

، بموقفها الصعب، وبحجم الضغوط السعودية -وعبر مستويات عالية فيها-أسامة بن لادن: أعلمتني الحكومة الس ودانية 
 .اتالممارسة عليهم، وطالبوني بالت وقف عن الت صريح

 
-وفي ذلك اليوم بدأت بالبحث عن مكانٍ بديل، حيث أكون قادر ا فيه على نشر كلمة الحق، إلى أن أعانني الله 

نَعة، في مقابل الذ ل  -سبحانه وتعالى
َ
وقَدِمت إلى أرض خخراَسان مرة ثانية، نحن في أرضٍ حصينة، تتمت ع بالأمن والعز  والم

 في بلدنا.والخخضوع الذي يتعر ض له إخواننا 
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 عبد الباري عطوان: هل ذهبت إلى السودان بدعوة من الحكومة، أو بدعوة من طرف آخر؟

 
 أسامة بن لادن: ذهبت إلى السودان من تلقاء نفسي، وبدون دعوة من أحد. 

 
 عبد الباري عطوان: هل توق عت أن تطلب منك الحكومة السعودية المغادرة؟

 
بالحخسبان، لذلك قخمنا بترتيب بعض البدائل مثل أفغانستان، ولهذا الس بب احتفظنا  أسامة بن لادن: هذا الاحتمال كان

 بمخعسكراتنا هناك، لقد عخدنا إلى بلدنا؛ فالعالم الإسلامي ككل بلدٌ لكل مسلم. 
 

 عبد الباري عطوان: ماذا جنََت الحكومة السودانية من قرار طردك؟
 

عت فضغوط الأمم المتحدة وأمريكا على السودان توافلت وتزايدت حتى أسامة بن لادن: لا شيء ذا أهمية، وكما سم
بعد أن غادرت؛ حيث فر ح مسمولٌ أمريكي بأن طرد بن لادن كان خطوة  جي دة، لكن لا يزال يتوج ب على الحكومة 

 السودانية أن تفعل الكثير لتخثبت حخسن نواياها. 
 

ضٍ إلى الد رس الذي لقَّنتهَ للأمريكيين باليمن، لكن ك لم تخعطِ أي  عبد الباري عطوان: في رسالتك الأخيرة أشرت بغمو 
 تفافيل، هل ماكن أن توضح ذلك؟

 
أسامة بن لادن: في ما يتعل ق باليمن لا يخوجد أي شيء مهم ماكن أن أخضيفه، على أي ة حال فقد فر حت الص حافة بأن 

وأن  أولئك الذين استهدفوا المطار وحاولوا أن ينسفوا الحافلة الأمريكيين غادروا اليمن في أقل  من أربع وعشرين ساعة، 
 الأمريكية في مطار عَدَن، فعلوا ذلك بسبب دخول الولايات المتحدة اليمن بالقو ة، وعزمهم التوج ه إلى عَدَن.

 
صومال، وأخبره اتصل بطرس غالي بالرئيس اليمني، وأخبره بأن  هناك خطة أمريكية لإرسال قواتٍ لاستعادة الأمن في ال

بأننا نأمل أنك ستعطي الولايات المتحدة قاعدة  هناك؛ لأن نا نريد أن نستخدم مطار عدن كقاعدةٍ خلفيةٍ، تفاجأت 
الحكومة اليمنية بالطائرات، وقام بعض الشباب بتنفيذ هذه العملية ضد هم، لذلك اضطرت القوات الأمريكية أن تخغادر 

 ساعة. 24البلاد في أقل من 
 

 الباري عطوان: هل قاتلت الأمريكيين في الص ومال؟ عبد
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أسامة بن لادن: الفصيل الوحيد الذي قاتل الأمريكيين من غير الصوماليين هم الإخوة المجاهدون، الذين كانوا في 

ا عليهم أفغانستان، فهذه ليست الحرب الأولى التي نَشخن ها ضد الولايات المتحدة، نسأل الله أن ينصرنا عليهم كما نصرن
 من قبل.

 
كنا متفاجئين من الروح المعنوية المنخفضة للقوات الأمريكية في الحرب الصومالي ة، لم يكن هناك شيءٌ يقاتلون من 

 أجله، باستثناء التفاخر الإعلامي.
 

وفبر ا من نخظَرائهم لا توجد مقارنة بينهم وبين المقاتلين الروس الذين قاتلناهم في أفغانستان، والذين كانوا أكثر شجاعة  
الأمريكيين، قاتلنا الروس لعشر سنوات في أفغانستان، وبالمقارنة نعتقد أن  معركتنا ضد الأمريكان ستكون أسهل، ونحن 

 الآن أكثر تصميم ا على الاستمرار، حتى نلقى الله سبحانه.
 

ص نةٌ بشكل  جي د، حيث انتقلت ممخ ر ا إلى قاعدة الخرج عبد الباري عطوان : لكن  القوات الأمريكية في السعودية محخ
كانت هناك تقارير، بعد أن استولت حركة طالبان على السُّلطة ل،... ولكن  تلك القوات التي كانت في الصومامقارنة  ب

 حاجة أكثر، هل هذا فحيح؟ -كأحد الأفغان العرب  -في كابول، بأنه لم يعد لوجودك
 

الذين هاجروا من مكة إلى المدينة حيث -ممتازة، فهم يعتبروننا كالمهاجرين  أسامة بن لادن: علاقاتنا مع طالبان
ا علاقة تقوم على أساس الت قوى والص لاح، ونشعر بالر ضى الت ام للت عاون مع طالبان؛ فقد -استقبلهم الأنصار فيها ،  إنه 

فيها، وخصوف ا فيما يتعل ق بتطبيق الشريعة سخجل ت إنجازاتٌ كبيرةٌ منذ قدوم طالبان إلى المناطق التي كن ا قد أس سنا 
وبسط الأمن وتأمين المناطق التي يسيطرون عليها، من الواضح الآن قبول الناس لتطبيق دين الله وشريعته، ومن الواضح 
أيض ا كيف رح ب الناس بتطبيق الشريعة، وكيف زالت كل المظاهر الس يئة من سرقة وسلب، والتي كان يرتكبها اللصوص 

 يرهم.وغ
 

 عبد الباري عطوان: ماذا لو ساءت العلاقة بينك وبين طالبان لأي سبب كان، هل ستعود للسودان؟ 
 

أسامة بن لادن: لا أستطيع العودة إلى السودان، ليس لأنه لا يوجد شيء أفعله هناك، لكن لأن مكاننا الطبيعي في 
 الجبال.
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 عبدالباري عطوان: ماذا عن العراق؟

 
دن : العراق ليس خيار ا، الخيار سيكون بين أفغانستان واليمن؛ فجغرافية اليمن الجبلي ة وقبائلها المسل حة أسامة بن لا

ا عن الإذلال.  تسمح للمرء أن يتنف س بحخري ة بعيد 
 

 عبدالباري عطوان: هل سيكون ذلك بمعرفة الحكومة اليمنية أم بدون معرفتها؟
 

 أسامة بن لادن: لا فرق.
 

 عطوان: هل تظن  أن ذلك سيكون قريب ا؟عبد الباري 
 

 أسامة بن لادن: لا أظن ذلك سيكون في المستقبل القريب.
 

عبد الباري عطوان: يت همك البعض بتمويل حركات جهادية مختطر فة في ليبيا ومصر والجزائر، وفي أماكن أخرى، ما هي 
 الحقيقة حول ذلك؟ 

 
أسامة بن لادن: أن تخعدد بلدان ا مختلفة في العالم الإسلامي لا يخغير  شيئ ا في الواقع، فنحن نتعامل مع العالم الإسلامي  
كبلدٍ واحدٍ ونتعاون مع الناس على أساس الت قوى والص لاح، ووفِق ا لقدراتنا وإمكاناتنا فنحن أمةٌ واحدة، لها دينٌ واحد، 

 ا قيل في الإعلام يحتوي على مبالغاتٍ كبيرة. وقِبلةٌ واحدة، والكثير مم  
 

 عبد الباري عطوان: ما هو حجم ثروتك؟ هل هي بالمليارات كما تقول وسائل الإعلام الغربية؟
 

أسامة بن لادن: الحمد لله الذي أنعم علينا بالإماان، وأخرجنا من الظ لمات إلى الن ور، إن ه واجبنا أن ننشر هذا النور إلى 
 .-سبحانه وتعالى-كل ه، من خلال الوسائل التي يرَتضيها الله العالم  

 
نحمد الله الذي منحنا الصحة، ونحمده الذي منحنا المال الكافي لندفع الهجمات الظالمة عن أمتنا، إنه واجب الأمة  

 ككل أن تخنفق مالها في سبيل الجهاد ليَسخودَ دين الله.
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 -على وجه الت حديد-وء سياسي في أوروبا كالآخرين؟ وهل زخرت لندن عبدالباري عطوان: هل فك رت بالبحث عن لج
 سر ا أو علاني ة؟

 
أسامة بن لادن: أخفض ل الموت على أن أستقر  في أي دولة أوروبية، لكن بعض الحكومات العربية بث ت مثل هذه 

ا أني  فكر ت  الش ائعات لتشو ه سمعتي، إن ه من الأفضل للمسلمين أن لا يستقر وا في المجتمعات غير المسلمة، وليس فحيح 
عتي.   بالذ هاب إلى لندن أو الحصول على "فيزا"، كان الهدف من مثل هذه الش ائعات أن يخلط خوا سمخ

 
عبد الباري عطوان: كيف شعرت عندما بدأت القوات الأمريكية بالوفول إلى الجزيرة العربية، ثم قامت بشن غارات 

 على العراق؟ 
 

 دن: كان من الواضح أن ذلك احتلال للبلدان الإسلامية والأماكن المقد سة. أسامة بن لا
 

كان الناس مصدومين بالفتوى التي أفدرها شخصيات كانت محل ثقتهم ، لذلك توجب علينا أن ننتظر حتى تزول 
يتبع ونحن نحكم على الرجال على أساس التزامهم بالحق  فقد نجحنا في  -والحمد لله-هذه الصدمة ، فالحق يجب أن خ

إظهار الحقيقة للناس في بلد الحرمين الشريفين والذين يعلمون الآن أن بلادهم تَت وطأة الاحتلال الثنائي "الأمريكي 
 والاسرائيلي".

 
خلاحظ أنك تخعطي الأولوية والتر كيز للقضايا الإسلامية أكثر من القضية الفلسطينية، وهو ما  عبد الباري عطوان: من الم

 ل  انتقادٍ لك من البعض، ما رأيك؟شك ل مح
 

أسامة بن لادن: إن الاهتمام بالقضايا محكومٌ عليه بمدى قربها من حياة الناس وتبَِعَاتها، وبدون شك فقد كانت القضية 
 الأفغانية مسموليتنا الأخيرة، بالت وازي مع  قضية المسجد الأقصى، وفولا  إلى قضية بلاد الحرمين الشريفين.

 
حدث في أفغانستان قضية  كبرى تطل بت اهتمام الأم ة، إلى أن أعاننا الله على تنظيم الجهاد في أفغانستان،  شك ل ما

ونفس الأمر حدث للحرمين الشريفين حيث احتخلا  ممخر ا، بالت وازي مع احتلال المسجد الأقصى، مما أعطاهما أهمية  
ث لان قِبلة المسلمين.   ما ماخ  أكبر لأنه 

 
 ري عطوان: هل قاتلتم ضد  الانفصالي ين في اليمن؟عبد البا
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أسامة بن لادن: لقد وث قت وزارة الخارجية في اليمن الجنوبي بأن نا قاتلنا الحزب الاشتراكي الش يوعي، وذلك قبل مشروع 
م مخلحدون وشيوعي ون واشتراكيون ظلمة، لقد ظلموا الناس ودم روا كل  شيء، وهاجموا دين الله ، وقد سوا الوحدة؛ لأنه 

 حزبهم، وارتفعت أفواتهم الحزبي ة فوق كل فوت.
 

نعي 
َ
ا المسلمين بقتالهم )الحزب الشيوعي(، مم ا دفع الحكومة السعودية لم ألقيت العديد من المحاضرات في المساجد نافح 

اد في الحزب وافل الشباب الجهاد، ووافلنا التعاون معهم ضد قادة الإلح -وبفضل الله-من إلقاء الخخطَب، لكن 
 الاشتراكي.

 
عبد الباري عطوان: لاحظنا في رسالتك الأخيرة أنك استثنيت القوات البريطانية والفرنسية من أي تهديدات ماكن أن 
ز ا عِوضَ ا عن ذلك على استهداف القو ات الأمريكية في الجزيرة العربية وحسب، هل ماكن أن توض ح لنا  تلحق بهم، مخركِّ

 ذلك؟
 

 لادن: الرسالة واضحة بالن سبة للأوروبي ين، أسرعِوا بالر حيل.أسامة بن 
 

فحيح أن  القو ات الرئيسية المتواجدة في الجزيرة العربية من حيث العدد هي القوات الأمريكية، إلا  أن الأمر المنطقي 
أن ه لم يتبقَّ لهم شيءٌ هناك،  والمعقول بالنسبة للش عوب في أوروبا هو أن يَسحبوا قو اتهم قبل أن تستعر الحرب، وخصوف ا

 فالولايات المت حدة قد استولت على كل شيء، نأمل أن يت خذوا ذلك القرار بدون تأخير.
 

 عبد الباري عطوان: لكن أوروبا لا تنوي الانسحاب، وتعمل على تشكيل قو ة انتشار سريع. 
 

لهم فتدخُّلهم كان اعتباطي ا، وغير عادل، حيث أسامة بن لادن: نعتقد أنهم سينسحبون، وكل ما عج لوا كان خير ا 
سخ روا طاقاتهم في خدمة المصالح الأمريكية؛ فالولايات المتحدة  تتحك م في منابع النفط والاحتياطي الأكبر للنفط في 

 العالم، الأمر الذي له تأثيرات سلبية عليهم أيض ا.
 

خع ر بإعادة عبد الباري عطوان: من الواضح أن  المد  الإسلامي الم تدل ينتشر على حساب تراجع الت طرُّف، هل تفكِّ
ختطرِّفة، كما في الجزائر ومصر وأماكن أخرى؟   حساباتك، وتخقِر  بفشل الحركات الم

 
وكل  ما فيه عدلٌ وحقٌ، فالكلام والتفسيرات تخستخدم  -صلى الله عليه وسلم-أسامة بن لادن: الإسلام دين الاعتدال، إن ه دين محمد 

قد أقرَّ الد عوة وهذا عدلٌ واعتدالٌ، وفيما يتعل ق  -سبحانه وتعالى-كن شرحها وتوضيحها، فالله لتوضح المسائل التي ما
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بمسائل الحرب والقتال فذلك حقٌ عادلٌ أيض ا، أم ا إذا خلط بعض الن اس بين الأمرين، فتلك ليست مسمولية الإسلام، 
نف والت خلي عن العنف أن يَحخول بيننا وبين تنظيم حيث أن  الأخطاء تقع في التطبيق، وإذا كان أي شخص يقصد بالع

ستقيم؛ فالجهاد جزءٌ من شريعتنا ولا ماخكن للأم ة أن تستغني عنه في مواجهة 
خ
الجهاد، فإن ه يكون قد انحرف عن الص راط الم

 أعدائها.
 

يبين وحلفائهم، وفي منذ أن تركت الأمة الجهاد وهي تخعاني من وَيلات القتل والحرمان والسَّلب على أيدي الصل
 مخقد متهم الولايات المتحدة وإسرائيل.

 
 عبد الباري عطوان: هل تعرَّضت عائلتك للأذى؟

 
، تعر ضت عائلتي للأذى، ولكن نسبي ا حيث طب قت عليهم ضغوط ا كبيرة  في  أسامة بن لادن: بشكل واضح وبدون شك 

 سبيل عودتي.  
 

 من الحكومة سعي ا للت صالح، ومتى كان آخرها؟عبد الباري عطوان: هل كانت هناك وساطات 
 

أسامة بن لادن: كان آخر هذه الوساطات منذ ثمانية شهور، حيث وعدوني أنهم سيخعيدون لي جنسي تي وجواز سفري 
 م.وأموالي، وأن ه بإمكاني أن أرَجع إلى المملكة مخعزَّز ا مخكر م ا، إن فَر حتخ عبَر وسائل الإعلام بأن  الملك فهد مسل

 
كان جوابي بأن نا نعتقد وبشكل جازم بأن  الن ظام قد تجاوز العديد من القواعد بدون الرجوع لشرع الله، وجعل من نفسه 

{، إِنِ الحخْكْمخ إِلاَّ للَِّهِ ، قال تعالى: }-سبحانه وتعالى-مخشرِّع ا وندًِّا لله، وهذا كخفر كما بي نه العلماء، وكما بينه كتاب الله 
بُّ اللَّهخ الجَْهْرَ باِلسُّوءِ مِنَ الْقَوْلِ إِلاَّ مَنْ واحد ينتقدني بسبب مهاجمة النظام السعودي للآية الكرماة: } وأوج ه أي لَا يحخِ

ا يع ا عَلِيم   {.ظخلِمَ وكََانَ اللَّهخ سمَِ
  

في أم درمان عام عبد الباري عطوان: أخفيد بأن ك قد تعرضت لمحاولة اغتيال في السودان خلال الهجوم على مسجد 
 م.1993م، ومحاولة أخرى في منزلك في أواخر شعبان 1993

 
أسامة بن لادن: تعو دنا أن نخقابل إخوتنا من المستضيفين عند الس اعة الخامسة من كل مساء، ولحكمة يعلمها الله كنتخ 
اه غرفة الضيوف، والتي كانت مفصولة عن البيت، بعض  متأخ ر ا في ذلك اليوم، وسمعت وابلا  من الر فاص يخطلق باتج 
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اهي أخذت سلاحي وذهبت لأ راقب البيت وأتَر ى عن الأمر، وأعطيت ابني الكبير عبدالله الس لاح الرفاص أخطلق باتج 
 وطلبت منه أن يأخذ مكانه في البيت.

 
فكرت أن مجموعة مسلحة قد هاجمتنا وحض رنا أنفسنا للاشتباك معهم، ولكن ه تبين  أن الهجوم كان مقصود ا به غرفة 

ى الضيوف، حيث أخفيب ثلاثة منهم إفاباتٍ بالغةٍ، لقد أطلقوا الضيوف، والتي اقتحمها ثلاثة شخب ان وأطلقوا النار عل
الن ار على المكان الذي اعتَدتخ أن أجلس فيه، حيث أخفيب أحد الضيوف في بطنه، والآخر في فخذه، أم ا الثالث 

 اك مع فأفيب في ساقه، اشتبك الإخوة معهم وكان هناك قو ات أمن سودانية بالقرب من المنزل، حيث قاموا بالاشتب
 المهاجمين وقتلوا اثنين منهم وأخفيب الثالث، بينما تعر ض بعض الإخوة لإفابات بسيطة. 

 
 عبد الباري عطوان: برأيك من ماكن أن يكون وراء هذه المحاولة؟

 
عتقلين نحو الت طرُّف، 

خ
ارس الآن سياسة سي ئة لدفع الم وليس أسامة بن لادن: نعتقد أن الأنظمة في المنطقة العربية تمخ

الحصول على المعلومات منهم عبر التعذيب فقط، ولكن لتصنع منهم مجموعة تعتقد بكفر المجتمع بأكمله، وبذلك 
 تخستخدم هذه المجموعة بشكلٍ غير مباشرٍ كوسيلةٍ لقتل أي من فئات المجتمع.

 
 عبد الباري عطوان: ماذا عن المحاولة الثانية؟

 
ت في مسجد الثورة في أم درمان، عندما حاولت مجموعة أن تقتلني بينما كنت أسامة بن لادن: المحاولة الثانية كان

 أخفلي . 
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 7 لقاء مع الصحفي "روبرت فيسك" لمجلة "الإندبندنت"
 1997مارس 

 
 فيسك: أين موقعك في الص راع مع الولايات المتحدة الأمريكية؟

 
أزلنا الحاجز الن فسي المانع من محاربة الأمريكيين، هذه هي بن لادن: نحن لا زلنا في بداية العمل الحربي ضد هم، ولكن نا 

تل فيها بلاد الحرمين من قو ات كافرة، ولم يأتِ الأمريكان إلى بلاد الحرمين إلا لأجل  14المرة الأولى منذ  قرن ا التي تَخ
لله تعالى والجهاد لم يخهزم النفط، ولقد أراد بريجنيف أن يصل إلى مضيق هرمز عبر أفغانستان لهذا السبب، ولكن بكرم ا

 في أفغانستان فحسب، بل انتهى هنا.
 

ولقد حملنا أسلحتنا على أكتافنا في هذه الأفقاع لعشر سنوات، ونحن مستعد ون مع أبناء العالم الإسلامي لحمل 
ب بالأمريكيين إلى الأسلحة طوال ما بقي من عمرنا، ولكن بالر غم من ذلك، فالنفط ليس القوة الدافعة المباشرة التي تهي

احتلال المنطقة، فلقد حصلوا على النفط بأسعار متدني ة قبل احتلال بلاد الحرمين، بل هناك أسباب أخرى؛ أوله ا 
الحلف الأمريكي الصهيوني، الحافل بالجزع والخوف من قوة الإسلام ونفوذه وسلطته، ومن الأراضي المقدس ة في مكة 

وة الإسلامي ة أو البعث الإسلامي ليخغرق إسرائيل، إننا مممنون بأننا سنقضي على اليهود والمدينة، إنهم يخافون من الص ح
 في فلسطين، ونحن مقتنعون بأننا سننتصر بعون الله على القوات الأمريكية، إنها مسألة عدد ووقت لا غير.

 
أما ادَّعاؤهم بأنهم يحمون جزيرة العرب من الحكومة العراقية فهو غير فحيح؛ إن قضية فد ام كلها حيلة، وبالنسبة  

 إلينا لا فرق بين الحكومة الأمريكية والحكومة الإسرائيلية، أو بين الجندي الأمريكي والجندي الإسرائيلي.
 

 فيسك: هل أنت مسمول عن تفجيرات الرياض والخخبَر؟
 

بن لادن: إني أخبدي احترامي الكبير لأولئك الذين قاموا بتلك التفجيرات، وأعتبر أنه عمل عظيم وشرف كبير لم تتسنَّ 
 لي المشاركة فيه.
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 نخبة الإعلام الجهادي [251] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

أخرج الشيخ أسامة بن لادن قصاصات جرائد تسج ل خطابات المشايخ الذين أدانوا وجود أمريكا في  -
كراتشي مكتوب فيهما: "أي تها القوات الأمريكية أخرجي من مدينة  في السعودية، ثم عرض صورتين لجدران 

 .-الخليج"، وترد أخرى: "أمريكا هي أكبر عدو للعالم الإسلامي"
 

 فيسك: ما رأيك في نظام الطالبان؟
 

بن لادن: كل البلاد الإسلامي ة هي بلدي، نحن نعتقد أن الطالبان مخلصون في تطبيق الشريعة الإسلامية، ولقد رأينا 
 الوضع قبل مجيئهم وبعده، ولاحظنا فرق ا كبير ا وتَسن ا ملحوظ ا.

 
 فيسك: ....

 
بن لادن: لقد أرسلنا فاكسات إلى الملك فهد وجميع الوزارات الحكومة في السعودية، نبل غهم فيها بأننا ماضون على 

 باط في قوى الأمن.طريق الجهاد، ولقد ساعدنا في ذلك بعض أفراد العائلة الحاكمة في السعودية، مع ض
 

ونعتقد أن جهادنا ضد أمريكا سيكون أبسط من جهادنا ضد الاتَاد الس وفيتي، وسأقول لك شيئ ا للمرة الأولى: إن 
بعض مجاهدينا الذين حاربوا في أفغانستان اشتركوا في بعض العمليات ضد الأمريكيين في الصومال، وفوجئوا بانهيار 

 فنحن نعتبر أمريكا نمر على ورق. المعنويات القتالية الأمريكية،
 

فيسك: إن تراجع أمريكا عن مهمة بناء الدولة في الصومال في عهد الرئيس كلينتون لن يتكرر إذا وفل إلى الحكم 
رئيس جمهوري، ولا سيما إذا هوجمت الولايات المتحدة، وإذا كان فحيح ا فقدان الإرادة الذاتية قد يعود إلى ثنايا 

 الأمريكية كما حصل في العراق، فإن واشنطن مهما ظن بن لادن ستكون خصم ا أخطر من موسكو. السياسة الحربية
 

بن لادن: يا سيد روبرت مِن هذا الجبل الذي تجلس عليه غلبنا الجيش الروسي، ودمَّرنا الاتَاد السوفيتي، وإني أدعو الله  
و ل الولايات المتحدة إلى ظل لذاتها.   كي يسمح لنا بأن نحخ
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 8 الباكستاني حميد ميرالصحفي قاء مع ل
 1997مارس  18 

 
الصحفي )حميد مير( : شكر ا لك سيد بن لادن لأنك منحتنا هذه الفرفة لمقابلتك، لقد كان من الصعب جد ا 

 الوفول إلى هنا، لكنها كانت تجربة جيدة بالنسبة لنا.نود  أن نعرف ما هي خلفي ة عائلتك؟ 
 

والدي محمد بن عوض بن لادن وزير ا خلال حكم الملك فيصل، وفاحب شركة إنشاءات، أسامة بن لادن: كان 
 حيث تولى  العمل على توسعة الحرمين الشريفين في مكة المكر مة والمدينة المنو رة.

 
الذي لم يبكِ على فراق أحد إلا اثنين أحدهم محمد بن إبراهيم آل شيخ والآخر  -توفي والدي في حياة الملك فيصل 

 ، وقال الملك فيصل عندها لقد فقدت اليوم ذراعي الأمان لأربعين عام ا.                                                           -كان والدي محمد بن عوض بن لادن
 

هر في مكث والدي ينتظر قدوم الإمام المهدي أربعين عام ا؛ حيث يسود اعتقاد بين المسلمين بأن الإمام المهدي سيظ
فترة محددة من الزمان، وسيعيد أمجاد الإسلام، وتَت قيادته سيتمكن المسلمون من إقامة حكم إسلامي في كل العالم، 

 مليون دولار  للإمام المهدي. 12000ولذلك قام بتخصيص 
 

نفسي بدأت العمل مع والدي في سن مبكرة، وتلقيت تعليمي في الحجاز، وحصلت على شهادة الاقتصاد، وأشرفت ب
على توسعة المسجد النبوي، وفي سن مبكرة ولأغراض تخص الإنشاء تلقيت تدريب ا على التفجيرات في الجبال حيث كنا 

 نستخرج مواد الإنشاء.
 

 الصحفي: من كان مشارك ا في اغتيال الملك فيصل؟
 

بأن الملك فهد عرف عن هذه الممامرة، وأنا أعتقد  -فيصل الشهيد أخو–أسامة بن لادن: يعتقد مطلب بن عبدالعزيز 
 أن الولايات المتحدة تقف وراء مقتله.
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 الصحفي: كرجل أعمال، كيف وفل بك الأمر لحمل الكلاشنكوف؟

 
ا في سبيل الجهاد، حيث  ا، واعتاد أبي القول بأنه أنجب خمس ا وعشرين ولد  أسامة بن لادن: كنا خمس ا وعشرين أخ 

 روح الجهاد وقويت بعد أن دن س اليهود بيت المقدس.  تنامت
 

علمنا أن القوات الروسية دخلت أفغانستان، فقر رت في ذلك الوقت أن أشرع بالجهاد ضد 1979في كانون الأول عام 
 روسيا، وقدمت إلى أفغانستان .

 
والسعودية المجاهدين في أفغانستان،  الصحفي: أثناء الحرب ضد القوات الروسية في أفغانستان، دعمت الولايات المتحدة

 فلماذا إذ ا انقلبتَ ضد الولايات المتحدة والسعودية؟
 

أسامة بن لادن: لم تكن الولايات المتحدة الأمريكية مهتمة بجهادنا، وما كانت تخشاه هو أن تَصل روسيا على منفذ 
روسيا، فالمجاهدون كانوا قد شرعوا في جهادهم في إلى المياه الدافئة؛ لذلك ساعدت الولايات المتحدة المجاهدين لتوقف 

 وقت سابق.
 

اعتادت الولايات المتحدة الأمريكية وتركي الفيصل رئيس الاستخبارات السعودية أن يجمعوا المال من الحكومة ويعطوه 
للمجاهدين، حيث  (، التي كانت بدورها تقوم بشراء الذ خيرة وإعطائها CIAلوكالة الاستخبارات المركزية الأمريكية ) 

( تختلس نوع ا ما في ففقات الس لاح، وحالما أعلن غورباتشوف انسحاب القوات الروسية من CIAكانت )
 أفغانستان أوقفت الولايات المتحدة والسعودية دعمهم المجاهدين.

 
تتكون من نجيب الله فالولايات المتحدة لا تريد حكومة إسلامية في أفغانستان؛ لذلك حاولوا تأسيس حكومة ائتلافية 

وجماعات المجاهدين، وقدم بطرس بطرس غالي إلى أفغانستان لهذا الهدف، ولكني  ات فقت مع جميع جماعات المجاهدين 
على نقطة أنه من غير المقبول أن تتحالف أي جماعة مع نجيب الله، وكانت الولايات المتحدة تضغط للتعاون مع هملاء 

 أشباه الش يوعيين.
 

 الولايات المتحدة أي مبادئ، وفي سبيل تَقيق مصالحها الخافة تنسى كل المبادىء. ليس لدى 
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 الصحفي: نجيب الله ميت الآن، فلماذا ما يزال المجاهدون يقاتلون بعضهم البعض؟
 

غادروا أسامة بن لادن: المجاهدون لا يتقاتلون مع بعضهم البعض في أفغانستان ، فبرهان الد ين رباني وأحمد شاه مسعود 
ا  إلى طاجكستان، بينما لجأ قلب الد ين حكمتيار إلى إيران، ومن يتواجد في أفغانستان دستم فقط، إلا أنه ليس مجاهد 
ا،  ا للقائد الملحد نجيب الله، أقام كل من رباني ومسعود وحكمتيار تَالف ا معه، لكنه الآن تخرك وحيد  حيث كان مساعد 

 تم فقط.وفخرض على طالبان أن تقاتل ضد دس
 

ا، لكنه كان أمر ا سيئ ا أنهم بدأوا هذا الاقتتال فيما بينهم في  شارك رباني ومسعود وحكمتيار في الجهاد ولعبوا دور ا جيد 
أفغانستان، لم يحصل رباني ومسعود على الدعم من عدوهم السابق روسيا فحسب، لكنهم تعاونوا أيض ا مع الهند، ومن 

 إلى هذا التحالف ضد باكستان، لكن الحكومة الحالية في أفغانستان ليست ضد طالبان.  المحزن أنه حتى حكمتيار انضم
 

 الصحفي: تعتبرك الإدارة الأمريكية مسمول عن التفجيرات التي ضربت الرياض والخخبَر، ماذا تقول بهذا الخصوص؟
 

يتعر ض أي  مواطن سعودي للأذى،  أسامة بن لادن: من قختل في تفجيرات الرياض والخخبَر هم الأمريكيون فقط، ولم 
ا عندما وفلتني أخبار هذه التفجيرات، لقد كان عملا  رائع ا، إن  هذا العمل فخرٌ كبيٌر، لكن مع  ا جد  كنت سعيد 
الأسف لم أشرف على هذه التفجيرات شخصي ا، ما أود  أن أقوله للشعب السعودي بأنه يجب عليه أن يتبنى كل خطة 

 ج الأمريكيين من أرض السعودية.أو تكتيك يستهدف إخرا 
 

يد عى بأنك كنت مشارك ا في العمل الإرهابي ضد الجنود الأمريكيين في الصومال.  الصحفي: خ
 

أسامة بن لادن: فحيح أن أفحابي قاتلوا مع قوات حسين فرح عيديد ضد الجنود الأمريكيين في الصومال، لكن نا كنا 
 نقاتل ضد الإرهاب الأمريكي.

 
الولايات المتحدة وتَت غطاء الأمم المتحدة أن تخقيم قواعد لها في الصومال، بحيث تستطيع إحكام سيطرتها حاولت 

 على السودان واليمن، فكل بلد إسلامي هو بلدنا.
 

دخلت الولايات المتحدة بلدنا بالقوة، ففي فلسطين والعراق ارتكبت الولايات المتحدة مجازر ضد المسلمين، بينما 
 الصومال بأنها ستجهز مأوى للمسلمين، الولايات المتحدة مخادعة لذلك شرعنا بالجهاد ضدها.  اد عت في
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قتَل رفاقخنا الأمريكيين بالتعاون مع حسين فرح عيديد، لسنا خجولين من جهادنا، وستكون متفاجئ ا أن فرح عيديد كان 
ا، حصلنا على الد عم  250جندي في حين أني أرسلت  300لديه  المعنوي من الس كان المحليين، ففي تفجير مجاهد 

 جندي آخرين خلال القتال.81أمريكي ومن ثم   قختل  100واحد قختل 
 

ذات يوم أسقط رجالنا مروحي ة أمريكية، خرج الط يار وقبضنا عليه وقيدنا قدميه وسحبناه في الشوارع، وبعد ذلك هرب 
 ناء، وض حنا للعالم بأننا لن ندع عالم أمريكا الجديد يقود العالم.جندي ا أمريكي ا من الصومال، فالأمريكيون جب 28000

 
الصحفي: قو ات حفظ الس لام التابعة للأمم المتحدة والمعينة في الصومال تشمل فريق ا باكستاني ا أيض ا، هل قختل جنود 

 باكستانيون أيض ا في القتال ضد رجالك؟
 

الأمريكيون على الاحتفاظ بالجنود الباكستانيين في الخطوط الأمامية أسامة بن لادن: على الإطلاق، اعتاد الجنود 
حفاظا  على أمنهم، أخرسل الجنود الباكستانيون لمهاجمة محطة الراديو، كانت هناك ألغام أرضية في تلك المنطقة، وقختل 

 الجنود الباكستانيون بسبب هذه الألغام.
 

ومال تصر فت بدافع عمالتها للولايات المتحدة، فحكومة الولايات المتحدة البلدان الإسلامية التي أرسلت قواتها إلى الص
الحالية تَت تأثير اليهود، فوزيرا الدفاع والخارجية في أمريكا كلاهما يهوديان، والتعاون مع حكومة الولايات المتحدة ماثل 

 في الحقيقة تعاون ا مع اليهود.
 

 الباكستانية يتحملون المسمولية عن مقتل الجنود الباكستانيين في الصومال. أعتبر بأن حكومة الولايات المتحدة والحكومة
 

 الصحفي: كيف ذهبت من أفغانستان إلى السودان ثم عدت إلى أفغانستان؟
 

أسامة بن لادن: بعد انسحاب القوات الس وفياتية من أفغانستان، ذهبت إلى السودان لبعض أعمال الإنشاء، وبعد 
طالبت الولايات المتحدة السودان بطردي من البلاد،  أخعطيت الحكومة السودانية وعود ا بأن جهادنا في الصومال 

 المساعدات الاقتصادية ستعود، لذلك عدت مجدد ا إلى أفغانستان، ولكن المساعدات لم ترجع إلى السودان.
 

لايات المتحدة، لكن طالبان الصحفي: وسائل الإعلام الغربية كانت قد أعطت انطباع ا بأن طالبان دخعمت من الو 
 رفضت تسليمك للولايات المتحدة، ما الس بب وراء ذلك؟ 
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أسامة بن لادن: لا أفدق بأن طالبان قد دخعمت من الولايات المتحدة، فالحقيقة أن  الحكومة السابقة في باكستان 
م يدعمون طالبان، وهذا أعطى طالبان ضللت حكومة الولايات المتحدة، بينظير بوتو ونصير الله بابر أعطوا انطباع ا بأ نه 

 سمعة سيئة.
 

كانت طالبان وبشكل قاطع تقاتل ضد أعداء باكستان، ولكن لا ماكن أن يخصن فوا كعملاء لباكستان أو للولايات 
 المتحدة، وسبب الدعم الباكستاني لطالبان هو أن باكستان متأكدة من أن طالبان لن تتعاون مع الهند.

 
 إيران بأن طالبان دخعمت من الولايات المتحدة، وهي تقاتل لحماية مصالح الولايات المتحدة؟الصحفي: تقول 

 
أسامة بن لادن: تعتبرني الولايات المتحدة التهديد الأخطر عليها، فإذا رفضت طالبان تسليمي للولايات المتحدة عندئذ  

 كيف ماكن أن يكونوا عملاء للولايات المتحدة؟
 

يران في أن تقو ي نفوذها في كابول من خلال عبد العلي مزاري، وبعد مقتل مزاري فشلت الخط ة، في الحقيقة رغبت إ
 ونشأ سوء تفاهم بين إيران وطالبان.

 
الولايات المتحدة عدوٌ مشتركٌ لكلٍ من إيران وطالبان، وفي يوم ما ستتحسن العلاقات بين إيران وأفغانستان، وتريد 

اع ا بين الصين والمسلمين؛ حيث اختهم مسلمو شينجيانغ )تركستان الش رقية( بالتفجيرات التي الولايات المتحدة أن تثير فر 
ضربت بيجين، ولكنني أعتقد بأن وكالة المخابرات المركزية في الولايات المتحدة تقف وراء هذه التفجيرات؛ لأن ه إذا 

 والهند بلا تأثير. توح دت أفغانستان وباكستان وإيران والصين ستصبح الولايات المتحدة
 

لقد طبقت طالبان شرع الله في أفغانستان، بينما تقف الولايات المتحدة ضد تطبيق شرع الله وتَكيم دينه، وأطالب 
المسلمين في كل العالم بدعم وتأييد طالبان، والخلافات بين المسلمين ستزول لاعتقادهم بإله واحد وكتاب واحد، ويجب 

 بة التي يتوج هون إليها بصلاتهم تَت حصار اليهود والصليبيين. أن يعي المسلمين بأن الكع
 

؛  فلو سقط ابنك من سقف عالٍ وتعر ض لإفابات من رأسه حتى قدميه، هنا يتوجَّب عليك أن تعالج الرأس أولا 
وبالمثل فإن  المشكلة الأكبر للمسلمين يجب أن تخعطى الأولوي ة، ويجب أن نطرد الولايات المتحدة من جزيرة العرب؛ لأن 

 هذا هو أساس كل المشاكل. 
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 نطرد الولايات المتحدة من الخليج؟ الصحفي: كيف ماخكن أن
 

 أسامة بن لادن: لو أن لصوف ا اقتحموا منزلك ماذا أنت فاعل؟
 

 الصحفي: إذا كان معي بندقية سأطلق النار عليهم.
 

أسامة بن لادن: تمام ا، هذه هي الطريقة الصحيحة لطرد الأمريكيين من الخليج، فالولايات المتحدة تخرسل إمدادات 
ازدادت أسعار كل المواد الآخرى  1973الخليج في محاولة منها للسيطرة على مصادر النفط، ومنذ العام لقواتها في 

، بينما ازدادت 1973دولارات منذ العام  8باستثناء أسعار النفط التي لم ترتفع كثير ا، حيث ازدادت أسعار النفط 
 عار النفط ثلاث أضعاف وهذا لم يحدث. أسعار المواد الأخرى ثلاث أضعاف، وبالمقارنة يجب أن تزداد أس

 
فأسعار القمح الأمريكي ازدادت ثلاثة أضعاف، بينما لم تزدد أسعار النفط العربي إلا بضع دولارات؛ لأن الولايات  

دولار في البرميل يومي ا، والسعودية لوحدها تنتج عشر  115المتحدة تصدر أوامراها تَت تهديد القوة، فنحن نخسر 
ميل يومي ا، وبالتالي فإن  الخسارة ستكون مليار دولار يومي ا، والخسارة الإجمالي ة أكثر من ملياري دولار، في ملايين بر 

 السنين الثلاثة عشر  الماضية تكون الولايات المتحدة قد تسببت لنا بخسارة أكثر من تريليون ومئة مليار دولار.
 

تعِداد المسلمين في العالم يفوق المليار مسلم، فلو أخعطيت كل عائلة  يجب أن نسترد  هذه الأموال من الولايات المتحدة،
ألف دولار فإن هذا المبلغ الطائل سيصلح أحوال المسلمين الذين يعانون حتى الموت، بينما تسرق الولايات  11000

بابات والط ائرات المقاتل ة من خلال تصوير إسرائيل  المتحدة نفطهم، فهي تشتري منا النفط بأسعارٍ منخفضة، وتبيعنا الد 
 كتهديد، وبهذه الطريقة تسترد الولايات المتحدة كل أموالها.

 
الصحفي: لكن هناك حكومات في العالم العربي تتعامل مع الولايات المتحدة باستثناء ليبيا والعراق والسودان، عندها  

 كيف سنتخلص من الن فوذ الأمريكي؟
 

لاتَاد الس وفياتي، ومع تفك ك روسيا تراجعت الشيوعية في أوروبا الشرقية، وبشكل أسامة بن لادن: كانت روسيا تتزع م ا
مشابه إذا ضخربت الولايات المتحدة ستتلاشى الممالك العربية، وإن الجرماة الأكبر التي ارتكبتها الولايات المتحدة هي أنها 

ية؟ ماذا حدث لعز ة المسلمين؟ ألا جندي أمريكي في السعود 12000قد دن ست أرضنا المقد سة، ضد من يقاتل 
 يستطيعون أن يَحموا كعبتهم المشر فة بأنفسهم؟
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طير ا أبابيل، التي رمتهم بالحجارة حتى  -سبحانه وتعالى-قبل قدوم الإسلام، عندما غزا أبرهة الحبشي الكعبة، أرسل الله 
طيور ا مجدد ا، لذا يتوجب على  -انه وتعالىسبح-فر وا هاربين، والآن هناك مليار مسلم في العالم، لن يخرسل الله 

 المسلمين أن يتحملوا مسمولياتهم بأنفسهم، ويجب أن يقلق المسلمون بشأن الكعبة أكثر من قلقهم من البيت الأبيض.
 

 الصحفي: من هو شخصيتك المثالي ة في العصر الحالي؟ 
 

سعودية؛ لأنه طالب بطرد القوات الأمريكية من أسامة بن لادن: الشيخ سلمان العودة؛ فقد اعتخقل في الس جون ال
السعودية، أنا على يقين بأن الولايات المتحدة لن تكون قوة  عظمى مع بداية القرن الجديد، القرن القادم هو قرن 

 المسلمين.
 

 الصحفي: رفسنجاني وفدام والقذافي وحافظ الأسد أيض ا معارضون للولايات المتحدة ما هو رأيك بهم؟
 

 بن لادن: يحتاج المسلمون إلى قائد يستطيع توحيدهم ويقيم "الخلافة الراشدة". أسامة
 

الخلافة الراشدة ستبدأ من أفغانستان، والبنوك غير الر بوية ستبدأ من هنا، وسخنقيم شرع الله، نحن ضد الشيوعية، وكذلك 
 ضد الرأسمالية؛ تكديس الثروة بأيدي قليلة غير إسلامي.

 
 ح للن ساء أن تنال الت عليم في ظل  الخلافة الر اشدة؟الصحفي: هل سخيسم

 
أسامة بن لادن: أعلم أنك سألتني هذا السمال تَت تأثيرالإعلام الغربي، طالبان لا تخعارض تعليم المرأة؛ فالسيدة عائشة 

ضد تعليم المرأة، كانت عالمة كبيرة في الفقه الإسلامي وتروي العديد من الأحاديث، لذلك نحن لسنا   -رضي الله عنها-
 لكننا ضد خلق أجواء غير إسلامية باسم التعليم. 

 
 الصحفي: ما هو الفرق بين الخلافة الر اشدة والنظام الد ماقراطي الحالي؟

 
ا في الإسلام، لكنها  تخعقد فقط لتعيين  أسامة بن لادن: هما مختلفان كلي ا عن بعضهما البعض؛ فالش ورى مهمة جد 

ت قي حاكم ا لها، في ظل  الن ظام الديقراطي الحالي ماكن أن يصبح مثل هملاء الأشخاص الذين ليس الش خص الحكيم وال
 لديهم تقوى حك ام ا لأن البرلمانات وضعت هكذا قوانين والتي هي قوانين طاغوتية. 
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مزي يوسف إن الإعداد واجب على جميع المسلمين، لكن في الحكومات الدماقراطية ماكن أن يسل م أشخاص مثل ر 
للولايات المتحدة، سجن أربعة من أبنائي في السعودية بناء على أوامر الولايات المتحدة، التي تد عي بأنها منافرة 

 للدماقراطية وحقوق الإنسان . 
 

لم يخسمح لابنتي ذات الثلاثة أعوام أن تسافر، تم إخباري أن أتوقف عن الحديث ضد الملك فهد والولايات المتحدة 
سخيصفح عني، فأنا لا أستجدي الرحمة من الولايات المتحدة، وإذا كانت الولايات المتحدة تمتلك الش جاعة،  وعندها

 يجب أن تأتي إلى هنا وتعتقلني، سأموت بمشيئة الله وليس بمشيئة الولايات المتحدة. 
 

وأخناشد المسلمين أن يخقاطعوا المنتجات الأمريكية، ويجب عليهم أن يتخل وا عن النظام الد ماقراطي الأمريكي أيض ا، هذه 
 الد ماقراطية التي لم تعطِ أي شيء للمسلمين. 

 
 الصحفي: أخبرنا عن حدث لا يخنسى في حياتك؟

 
ا عنيف ا على منطقة جاجي، هاجمت الدبابات من أسامة بن لادن: خلال الجهاد في أفغانستان، شن  الر وس هجوم  

المقدمة وبدأت الطائرات بالقصف، بقيت محافر ا في الخندق لعدة أيام، حيث كان بإمكاننا سماع خطوات الأعداء، 
 وبالر غم من هذا الوضع فقد كنت أنام، وعندما استيقظت كان العدو قد غادر، ربما لم يشاهدوني.

 
ا، هكذا حوادث نزعت الخوف من الموت مني، وفي مناسبة أخرى انفج 

 
ر فاروخ سكود بالقرب مني لكن ني بقيت سالم

 بينما يخاف الأمريكيون من الموت، إنهم كالفئران الصغيرة.
 

 فإذا كان ممكن ا تدمير روسيا، فإنه من الممكن أيض ا أن يخقطع رأس الولايات المتحدة.
 

 الصحفي: شكر ا جزيلا  لك.
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 الصحفي: ماهي انتقاداتك الرئيسية للأسرة الحاكمة في السعودية والتي تَكم المملكة العربية السعودية اليوم ؟

 
أسامة بن لادن : فيما يتعلق بالانتقادات الموجهة للنظام الحاكم في الجزيرة العربية فإن الانتقاد الأول هو خضوعهم 

إلا  المتحدة لذلك فإن مشكلتنا الأساسية مع الحكومة الأمريكية في حين أن النظام السعودي ماهووتبعيتهم للولايات 
أداة بيد الولايات المتحدة. وبولائه لنظام الولايات المتحدة فإن النطام السعودي قد ارتكب فعلا  مخالف ا للإسلام  فرع أو
يخرجه من دائرة الإسلام. ونتيجة لتلك الأفعال فإن النظام لم الفعل  فإن هذا لي وبالإعتماد على قواعد الشريعةوبالتا

وجل ناهيك عن الأفعال المتناقضة الأخرى. وعندما تنتهك هذه الأساسات  يعد يحكم الناس وفقا لما شرعه الله عز
مية في كل جوانب البلد الاقتصادية والاجتماعية والخدمات الحكو  الشرعية فإن الأفعال الفاسدة الأخرى ستظهر

 وغيرها.
 

الصحفي: سيد بن لادن إذا استولت الحركات الاسلامية على السلطة في السعودية ماهي طبيعة المجتمع الذي سوف 
على سبيل المثال هل ستعود المملكة إلى تشريعات القرآن التي كانت في زمن النبي  ،يخمس س في المملكة العربية السعودية

 .صلى الله عليه وسلم
 

سيكون حليف المسلمين في الجزيرة العربية وأن  بأن النصر -بإذن الله سبحانه وتعالىو -نحن واثقون بن لادن: أسامة 
 دين الله سبحانه وتعالى سيعود في هذه الجزيرة العربية.

 
يد وعندما نتبع الشرع المنزل ستعود إلى الحكم من جد صلى الله عليه وسلم رسولناا كبيربأن الشريعة التي جاء بها وأملن إنه مدعاة للفخر

 سنكون في غاية السعادة والمهابة. صلى الله عليه وسلمعلى محمد 
 

الصحفي: سيد بن لادن إذا استولت الحركات الإسلامية على الحكم في المملكة العربية السعودية ماذا سيكون موقفك 
 النفط مرتفع ا؟ من الغرب وهل سيكون سعر
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لبعثة هذا الدين  ن الخامس عشربن لادن: نحن أمة لها تاريخ عريق بفضل الله سبحانه وتعالى. نحن الآن في القر أسامة 
العظيم وعقيدته الكاملة والشاملة نظمت ووضحت التعامل بين الأفراد بعضهم البعض وواجبات المممنين تجاه الله 

 سبحانه وتعالى والعلاقة بين البلدان الإسلامية والبلدان الأخرى في زمن السلم وفي زمن الحرب.
 

ه كانت هناك أنواع عديدة من التعاملات بين الأمة المسلمة والأمم الأخرى في زمن إذا نظرنا إلى تاريخنا فإننا سنجد أن
السلم وفي زمن الحرب بما في ذلك المعاهدات وأمور متعلقة بالتبادلات التجارية لذلك فإنه ليس أمرا  جديدا  نتعامل معه 

 موجود سابق ا. -وبفضل الله-لكن 
 

 لسوق وفقا للعرض والطلب.ا بالنسبة للنفط فإنه سلعة ستخضع لسعر
 

الحالية للنفط ليست واقعية لأن النظام السعودي يلعب دور العميل للولايات المتحدة والضغط المطبق  أعتقد أن الأسعار
 النفط. عليه من قبل الولايات المتحدة لزيادة الانتاج ومد السوق بكميات كبيرة سبب انخفاضا  حادا  في أسعار

 
السبب؟ وهل الجهاد  لقد أعلنت الجهاد ضد الولايات المتحدة هل بإمكانك أن تخبرنا ما الصحفي: سيد بن لادن

موج ه ضد حكومة الولايات المتحدة أو ضد القوات الأمريكية في الجزيرة العربية؟ وماذا عن المدنيين الأمريكيين 
 المتواجدين في الجزيرة العربية، أوشعب الولايات المتحدة؟

 
حكومة ظالمة ومجرمة وتتصرف بطغيان لقد ارتكبت  أعلنا الجهاد ضد حكومة الولايات المتحدة لأنهابن لادن: أسامة 

لال الإسرائيلي لأرض عبر دعمهم للاحت أو أعمال غاية في الظلم والشناعة والإجرام سواء  كان ذلك بشكل مباشر
 )فلسطين(. صلى الله عليه وسلممسرى نبينا محمد 

 
الولايات  عن اللذين قختلوا في فلسطين ولبنان والعراق. إن مجرد ذكر ل مباشرنعتقد أن الولايات المتحدة مسمولة وبشك

بهملاء الأطفال الأبرياء الذين تَو لوا إلى أشلاء لقد تقطعت رؤوسهم وأيديهم  المتحدة يذكرنا وقبل كل شيء آخر
 التفجيرات الأخيرة التي حدثت في قانا في لبنان.بسبب 

 
الإنسانية بسبب هذه الجرائم البشعة وتجاوزت كل الحدود و  لت عن كل المشاعرإن حكومة الولايات المتحدة تخ

 طة أو قوة إمبريالية في العالم .الأعراف وتصرفت بطريقة لم تخشهد من قبل أي سل
إنهم يعتبرون بأن قبلة المسلمين مكة تثير عواطف العالم الإسلامي بأكمله وبسسب خضوعها لليهود فقد وفلت 

 م الولايات المتحدة لحد أن يفكر باحتلال قبلة المسلمين الذين يزيد تعدادهم اليوم عن مليار مسلم .الغطرسة بنظا
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وبسبب هذا وغيره من أعمال الظلم والعدوان أعلنا الجهاد ضد الولايات المتحدة لأنه في معتقداتنا يتوجب ان نعلن 

 ريكان من كل البلدان الإسلامية.الجهاد ونخرج الأم
 

وص ما سألتني عنه هل الجهاد موجه ضد جنود الولايات المتحدة والمدنين في أرض الحرمين الشريفين )مكة أما بخص
لقد ركزنا في إعلاننا على استهداف الجنود الأمريكيين في بلاد الحرمين  ،ودية( أو ضد المدنيين في أمريكاوالمدينة في السع

 ثر من البلاد الإسلامية الأخرى.ديننا تعلي من قدرها أك الشريفين لأن لبلاد الحرمين االشريفين خصوفية في
 

ووفقا لديننا فإنه من غير المسموح لغير المسلمين أن يقيموا في بلدنا لذلك وبالرغم من أننا لا نستهدف المدنيين 
ثر من مليار . نحن لا نضمن سلامتهم لأننا في مجتمع إسلامي يضم أكعملنا فإنه يتوجب عليهم المغادرةالأمريكيين في 

مسلم . فيمكن أن تَدث ردة فعل نتيجة لاستهداف حكومة الولايات المتحدة للمدنيين المسلمين  وقتل أكثر من 
ألف طفل مسلم في العراق بسبب منع الطعام والدواء من الوفول إليهم نتيجة الحصار لذلك فإن الولايات  600

دنيين على حد سواء وهذا ما حربها لتطال بذلك العسكريين والم المتحدة تتحمل مسمولية أي ردة فعل لأنها توسعت في
 .نقوله

 
معفيين من المسوؤلية أيض ا لأنهم اختاروا هذه الحكومة بالرغم  أما بخصوص سمالك المتعلق بالشعب الأمريكي فإنهم غير

 تملأ سجوننا بخيرة علمائنا من معرفتهم بجرائمها في فلسطين والعراق وفي أماكن أخرى وبدعمها لأنظمتها العميلة التي
 وأبناءنا . نسال الله أن يفرج عنهم .

 
الصحفي : هل ستتوقف دعوتكم للجهاد ضد الولايات المتحدة حتى بعد أن تنسحب من الجزيرة العربية وينتهي 

 الوجود الأمريكي فيها؟
 

 .نتيجة لها يجب أن يستبعدد أفعال : يجب أن تخبحث أسباب ردة الفعل هذه وما حصل من ردو بن لادنأسامة 
إن ردة الفعل جاءت كنتيجة للسياسة العدوانية للولايات المتحدة الأمريكية تجاه العالم الإسلامي بأكمله وليس فقط 
تجاه الجزيرة العربية. لذلك فإن زال السبب الذي استدعى قيامنا بهذه الأفعال فإن ردة الفعل التي نتجت عنها ستنتهي 

فإن الجهاد ضد الولايات المتحدة لن ينتهي حتى مع انسحابها من الجزيرة العربية ولكنه سيستمر حتى  أيضا ووفقا لذلك
 تتوقف الولايات المتحدة عن تدخلها العدواني ضد المسلمين في كل العالم .

 
 هاد ؟الصحفي : سيد بن لادن أخبرنا عن تجربتك خلال الحرب الأفغانية وماذا فعلت خلال تلك المرحلة من الج
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 بن لادن : الحمد لله رب العالمين الذي مكننا من دعم المجاهدين حتى وبدون أن يعلن الجهاد .أسامة 

 
في واقع الامر كانت الأخبار التي تذاع عبر محطات الراديو بأن الاتَاد السوفياتي قد غزا هذا البلد المسلم دافع ا كافي ا 

ان لقد استفدت من التجربة الجهادية في أفغانستان كما لم أستفد من أي بالنسبة إلي لأبدأ بدعم إخواني في أفغانست
وبالرغم من قوة  –الحمد والمنة لله  –تجربة أخرى وما جنيته في تلك المرحلة لا ماكن أن أحصله بعشرات السنوات 

بلاد الحرمين الشريفين  الاتَاد السوفياتي كنا نتنقل ونتحرك بتوفيق الله ورعايته حيث تمكنا من نقل معدات ثقيلة من
والتي تقدر كمياتها بمئات الأطنان والتي تشمل جرافات ورافعات وشاحنات ومعدات لحفر الأنفاق وعندما شاهدنا 

عدد جيد من الأنفاق وجهزنا ضمنها  بحفر –وبفضل الله -القصف الوحشي للاتَاد السوفياتي لأماكن المجاهدين قمنا 
تجهيز مشفى في بعضها الآخر كما قمنا بحفر بعض الطرق التي تمكن الشخص من بعض مستودعات التخزين وقمنا ب

 الوفول إلينا ليلا  .
 

لذلك فقد كانت تجربتنا خلال تلك المرحلة وبفضل الله كبيرة والنتيجة الأكبر لما حققناه خلال تلك المرحلة من الجهاد 
 .دن ولكن في تفكير جميع المسلمينفقط في فكر بن لا ضد الاتَاد السوفياتي كانت تدمير إسطورة القوة العظمى ليس

 
لقد تلاشى الضعف والاستسلام وتلاشى معه الإرهاب الذي روجت له الولايات المتحدة في وسائل إعلامها حيث 

ان يقدم نفسه للعالم بنفس دأبت على تقديم نفسها كقوة عظمى في العالم مماثلة لحالة الاتَاد السوفياتي الذي ك
 الصورة.

 
تعمقت اليوم وبفضل الله في كل العالم الإسلامي روح الإماان والعزماة وبدأ العالم الإسلامي يتفاعل بطريقة جيدة في 

 مقاومة الاحتلال الأمريكي والقضاء على الهيمنة الغربية والأمريكية على بلادنا .
 

ة؟ حيث إن المشاركين فيها يقاتلون الآن إلى جانب الصحفي: ما هي دلالة الحرب الأفغانية بالنسبة للحركات الإسلامي
الحركات الإسلامية التي هي في فراع مع جمهوريات الاتَاد السوفياتي السابق مثل الشيشان مرور ا بالبوسنة ثم الجزائر. 

 هل ماكن لك أن تشرح لنا هذه الظاهرة؟
 

إن تأثير الجهاد الأفغاني كان كبير ا ليس على فعيد بن لادن : كما ذكرت آنفا  في الإجابة على السمال السابق فأسامة 
لقد تنامت وبقوة الله روح العزماة والثقة والمهابة في  .كن على فعيد العالم الإسلامي ككلالحركات الإسلامية فقط ول

 .يننفوس أبناءنا وإخواننا في سبيل إقامة هذا الد
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كتاب الله  إلا العودة لأفل هذا الدين وهو خيار أمامها لقد بات أمر ا واضح ا للحركات الإسلامية أنه لا يوجد

ن ذروة سنام هذا الدين هو بفهم سلف هذه الأمة رضي الله عنهم وبالتالي فإ صلى الله عليه وسلمنة نبيه محمد سبحانه وتعالى وس
 .الجهاد

 
ان تأثير الجهاد أفبح لدى الأمة إماان قوي أنه لا سبيل لتحصيل العزة والقوة الحقيقية إلا بالعودة  للجهاد . لقد ك 

الأفغاني على العالم الإسلامي كبيرا والذي استلزم من المسلمين أن يتعالوا على خلافتهم ويوحدوا جهودهم ضد عدوهم 
ويظهر تفاعل الأمة اليوم وبشكل واضح من خلال توحيد الجهود الجهادية ضد الولايات المتحدة التي تقود بالتعاون مع 

 .ستهدف احتلال المقدسات الإسلاميةرسة تالحكومة الإسرائيلية حملة ش
 

يظلم فيه المسلمون من بفضل الله وحمده إن عدد الشباب الذين تمرسوا هنا في الجهاد عدد كبير وينتشرون في كل مكان 
 قبل الكفار.

 
واجب إن ذهاب هملاء الشباب إلى الشيشان والبوسنة وطاجكستان وبلدان أخرى ما هو إلا تَقيق لما مالي عليهم ال

لأننا نعتقد بأن هذه الدول جزء من العالم الإسلامي لذلك فأن العدوان على أي شبر من هذه الأراضي يحتم على 
 .يردوا هذا العدوان ويدافعوا عنهاالمسلمين ان يرسلوا العدد الكافي من أبناءهم ل

 
 ؟ثم وفولك إلى أفغانستان ودان ومن: هل تخبرنا عن ترحيلك من السعودية والوقت الذي قضيته في السالصحفي

 
  -الحجاز  -أقيم في مكان عظيم قريب من الله سبحانه وتعالى  -وبفضل الله سبحانه وتعالى-بن لادن : كنت أسامة 

. على أي حال فقد فرض النظام السعودي على الناس حياة لا تتوافق مع إرادة مكة المكرمة عند بيت الله الحرامفي 
د هذا النظام من الناس أن يأكلوا ويشربوا ويشكروا نعمة الله فقط ولكن إذا أرادوا أن يأمروا المسلمين الأحرار . أرا

بالمعروف وينهوا عن المنكر فإنهم لن يستطيعوا علاوة على ذلك قام بطردهم من وظائفهم وعلى وقع ذلك الحدث 
 .جزهم في السجوننت النتيجة أن احتاستمروا بالدعوة بالأمر بالمعروف والنهي عن المنكر فكا

 
رفضت عيشة الذل هذه وبفضل الله سبحانه وتعالى الذي وقف معنا ولم يتركنا لوحدنا في هذه المحنة حيث بقيت أنتظر 

أمل من الله سبحانه وتعالى أن يكرمنا  –الفرفة للخروج حتى يسر الله سبحانه وتعالى لي مغادرة بلاد الحرمين الشريفين 
 .أن تكون شريعته هي الحاكمة وقتهاتلك الديار و  بفضله ومنته بالعودة إلى

 



 نخبة الإعلام الجهادي [265] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

ضد  ذهبت إلى السودان وأقمت هناك ما يقارب الخمس سنوات زرت خلالها أفغانستان وباكستان لتنسيق الجهود
وعندما تمادت الحكومة السعودية في قمع جميع أفوات العلماء والدعاة إلى الإسلام  الحكومة الشيوعية في كابول.

وبعض  والشيخ سفر الحوالي سلمان العودةالشيخ بعد أن منعت الحكومة السعودية  –مجبر ا وخافة وجدت نفسي 
 في أن أكمل واجبي في الأمر بالمعروف والنهي عن المنكر . –العلماء الآخرين 

 
ذلك ( لتقديم النصح ونشرنا بعض البيانات ومع )ممسسة االنصيحة والإفلاح لذلك تعاونت مع بعض الأخوة وأقمنا

لم يعجب هذا النشاط النظام السعودي وبدأ بممارسة الضغوط على النظام السوداني وساهمت أيضا حكومة الولايات 
. طالبوا وبشكل واضح من النظام السوداني تسليمي واستمر ة والحكومة اليمنية بهذه الضغوطالمتحدة والحكومة المصري

وداني في سبيل ترحيلي من انياتها للضغط على النظام السالضغط بسسب هذا الأمر حيث سخرت السعودية كل إمك
وكانت حكومة الولايات المتحدة قد أخذت نفس الموقف سابق ا وسحبت بعثتها الدبلوماسية من الخرطوم  .السودان

 .يها فقط في حال غادرت البلادورهنوا موقفهم بالعودة إل
 

نوع ا ما حينها و كانت هناك داخل الحكومة نفسها نزعة وميل لسوء الحظ كانت الحكومة السودانية في ظروف فعبة 
للمصالحة أو الاستسلام لهذه الضغوط . بعد ذلك وعندما أفروا على أنه يجب أن ألتزم الصمت مبدئي ا قررت أن أبحث 

وجدته في عن أرض أكون فيها حر ا بحيث أستطيع أن أقوم بواجبي في الأمر بالمعروف والنهي عن المنكر الأمر الذي 
 أن -سبحانه وتعالى-( أسال الله سبحانه وتعالى أن يبارك فيها ونتوسل إليه لأرض العظيمة خراسان )أفغانستانهذه ا

 .يتقبل منا أعمالنا ومن المسلمين
 

الصحفي : تقول حكومة الولايات المتحدة بأنك ما تزال تمول هنا في أفغانستان معسكرات تدريب لإعداد المقاتلين 
مين عسكري ا وبأنك ممول وراعي للإرهاب في العالم . لكن في المقابل يصَِفخكَ آخرون بأنك بطل العالم العربي المسل

 والإسلامي الجديد؟ هل هذه الاتهامات حقيقية و كيف تصف نفسك ؟
 

ن الفضل في ذلك بن لادن : بعد انهيار الاتَاد السوفياتي والذي لم يكن للولايات المتحدة أي دور يذكر فيه ولكأسامة 
أكثر تجبر ا وغطرسة وبدأت  لله سبحانه وتعالى وللمجاهدين في أفغانستان . أفبحت الولايات المتحدة بعد هذا الانهيار

. أرادت أن توهم الناس أنها قادرة على المي الجديدتنظر لنفسها على أنها سيد العالم وتمسس ما أطلقت عليه النظام الع
 .مر أنها لا تسطيع فعل شيء من ذلكالأفعل ما تريد وفي حقيقة 

 
لقد وجهت ضدي وضد آخرين العديد من الاتهامات التي تتوافق مع ما ترغبه وتتمناه وهي الاتهامات نفسها التي 

تصف كل حيث  ذكرتها آنفا . إن الولايات المتحدة اليوم ونتيجة لهذا الموقف المتغطرس قد أسست لمبدأ ازدواجية المعايير
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 ،ئها ليحكمونا بغير ما أنزل اللهتريد أن تَتل بلادنا وتسرق ثرواتنا وتفرض علينا عملا ،ضد ظلمها إرهابي امن يقف 
 .تجيب لما تريده ستتهمنا بالإرهابتريد منا أن أن نقبل بكل ذلك وإذا رفضنا أن نس

 
كم على تصرفات أطفال فلسطين وإذا ألقينا نظرة بسيطة على ازدواجية المعايير لدى الولايات المتحدة سنجد أنها تَ

الضعفاء إذ هم رموا الحجارة ضد الاحتلال الإسرائيلي بأنهم إرهابيون أما عندما قصفت الطائرات الإسرئيلية مخيم 
اللاجئين التابع للأمم المتحدة في قانا في لبنان وهو مليء بالأطفال والنساء سعت الولايات المتحدة لإيقاف أي 

 ل على هذه الجرائم في حين أنها جاهزة لإدانة أي مسلم يطالب بحقوقه.مساعي لإدانة إسرائي
 

 لقد استقبلوا القائد العسكري البارز في جيش الجمهورية الإيرلندية )جيرمي آدمز( في البيت الابيض كقائد سياسي كبير
هي التي تقود الإرهاب  أينما نظرت تجد ان الولايات المتحدة، شقاء للمسلمين إذ هم بكوا حقوقهمولكن البمس وال

والجرماة في هذا العالم فهي لاتعتبر إلقاء قنابل ذرية على شعوب تبعد عنها آلاف الأميال عملا  إرهابي ا والتي لم تفرق 
باقية  حتى يومنا هذا في بين عسكريين ومدنيين بما في ذلك النساء والشيوخ والأطفال ولا زالت علامات هذه القنابل 

تبر الولايات المتحدة إرهاب ا عندما مات مئات آلاف من أبناءنا وإخوتنا في العراق بسبب نقص الغذاء . لا تعاليابان
علينا لأننا متوكلون على الله  والدواء لذلك ما تقوله الولايات المتحدة لا أساس له وما تدعيه الولايات المتحدة لن يمثر

 .تحدةا ونصيرنا على الولايات المسبحانه وتعالى وهو عونن
 

 .لذي أمرنا به الله سبحانه وتعالىأما بالنسبة للجزء الأخير من سمالك فإن ما نقوم به ما هو إلا وفاء بواجبنا ا
 

إذا ما تمعنا في هملاء الأبطال هملاء الرجال الذين أخذوا على عاتقهم قتال المحتلين الأمريكيين في الرياض والخبر فحق 
أن نصفهم بالرجال لأنهم أزالوا الذل والخنوع عن وجهة أمتهم نسأل الله تعالى أن لنا أن نصفهم بالأبطال وحق لنا 

 .يتقبلهم من الشهداء
 

لماذا  في الرياض والخبرثت في معسكرات القوات الامريكية : دعنا ننتقل بالحديث إلى التفجيارات التي حدالصحفي
 ؟ثت ؟ وهل لك أو لأنصارك فلة بهاحد

 
هذه التفجيرات رد فعل على تَدي . كانت لسبب الرئيسي وراء هذه التفجيراتعن ا بن لادن : لنبحثأسامة 

فكان الهدف ، إلى قبلة المسلمين في العالم كلهلولايات المتحدة للشعوب المسلمة التي تمادت في عدوانها حتى وفلت ا
لمتحدة أن تَافظ على حياة و إذا أرادت الولايات ا جزيرة العربمن هذه التفجيرات دحر الاحتلال الأمريكي من 

 .عليها إذا  أن تنسحب من أراضينا أبنائها الذين يخدمون في الجيش فيتوجب
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من الهجمات  : في نفس قضية القواعد العسكرية الأمريكية في السعودية هل تتوقع أنه سيكون هناك المزيدالصحفي

عائلة ستكون هناك محاولات لاغتيال أفراد من ال؟ هل لأمريكيين الموجودين في السعودية؟ هل ستطال الهجمات اضدهم
 ؟الحاكمة في السعودية مثلا  

 
: بالنسبة للسمال السابق إنه لا يخفى على أحد أنني لم أكن موجود ا في الجزيرة عندما حدث التفجير بن لادنأسامة 

لأشخاص الذين والتقدير لهملاء اولكني أكن كل الاحترام  -قاعدة الظهران-الآخر في الخبر  الأول في الرياض والتفجير
 .قاموا بهذه العملية

 
لا إله إلا الله( وينهوا دولة الظلم التي أقامتها )راية  أؤكد ما قلته سابق ا بأن نظرتنا إليهم كأبطال وكرجال أرادوا أن يرفعوا

 .يهعمل عظيم فاتني شرف المشاركة فالولايات المتحدة الأمريكية وأؤكد أيض ا أن ما قاموا به 
 

؟ أو هل ستطال هذه د القواعد الأمريكية في السعودية: هل تعتقد أنه سيكون هناك المزيد من الهجمات ضالصحفي
 ؟العائلة الحاكمة في السعودية ؟ هل ستكون هناك محاولات لاغتيال لأفراد منالمدنيين الأمريكيين في السعوديةالهجمات 

 
فعل وفي حال استمر الوجود الأمريكي وهذا هو الفعل عندئذٍ من  : من المعروف أن لكل فعل ردةبن لادنأسامة 

 .ت وقتل الجنود الأمريكيين سيستمر. بمعنى آخر فان الهجماات الفعل أن تستمر ضد هذا الوجودالطبيعي لرد
 

كرامتنا انة  هملاء الجنود الذين الذين غادروا بلادهم وتركوا عائلاتهم وجاؤوا إلى هنا بكل غطرسة لسرقة نفطنا وإه
 .والاعتداء على ديننا

 
الكاملة عن كل شيء ممكن أن  أما بالنسبة لما ذكرت عن الأسرة الحاكمة فهم متهمون أيضا ويتحملون المسمولية

. تتركز جهود الناس والشباب على الممول وليس على من يتلقى عن ظل للوجود الأمريكي. في الحقيقة هم عبارة يحدث
 هذه المرحلة على الجهاد ضد المحتلين الأمريكيين . هذا التمويل فالتركيز في

 
 ؟  الصحفي: ماهي نظرتك إلى الشيخ عمر عبدالرحمن؟ وهل سبق لك أن قابلته
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وهو ماثل نموذج ا  ،أنحاء العالم العربي والإسلامي عالم مسلم معروف في جميع بن لادن: الشيخ عمر عبدالرحمنأسامة 
م من أنه رجل أعمى حيث لفقت ضده قضية لا أساس لها من الصحة بالرغ ؛تحدةم الذي تمارسه الولايات المللظل

 .وكبير في السن
 

نسأل الله العظيم أن يفرج عنه و حكمت عليه الولايات المتحدة مئات السنين فقط لإرضاء أهواء ونزوات النظام 
 عالم مسلم.المصري ويعامل الشيخ الآن بطريقة سيئة وغير لائقة برجل كبير مثله أو بأي 

 
( المدان بالتفجير الذي حدث رمزي يوسف: تقول وزارة الخارجية الأمريكية نقلا  عن مسمول باكستاني بأن )الصحفي

في مركز التجارة العالمي في نيويوك قد أقام في المنزل الذي ادخرته في بيشاور لهملاء الذين كانوا يتلقون التدريب في أثناء 
 ؟)رمزي يوسف( في منزلك في بيشاور ؟ هل أقام مركز التجارة. هل ذلك فحيحالأفغاني بعد تفجيرالصراع 

 
ريكية لم يكن : لا أعرف )رمزي يوسف( وما أوردته الحكومة الأمريكية ووكالة الاستخبارات الأمبن لادنأسامة 

اخل الولايات ولكنني أقول إذا كانت الإدارة الأمريكية جادة في تجنب حدوث تفجيرات د، فحيح ا على الإطلاق
هذه المئات من الآلاف التي قتلت أو  ،مليون مسلم 1،250استفزاز مشاعر المتحدة إذا  يتوجب عليها أن تتوقف عن

شردت في العراق وفلسطين ولبنان لديها أخوة وأقارب. نعم لقد اتخذوا من) رمزي يوسف( رمز ا ومخعلُّما وستقودهم 
سخر كل شيء لحماية المواطن الأمريكي الولايات المتحدة إذا استمرت بسلوكها إ لى أن ينقلوا المعركة إلى داخلها . لقد خ

 .ء المسلمين مسموح بها في كل مكانبينما إراقة دما
 

 .ي المسلمين وتمذي الشعب الأمريكيإن الولايات المتحدة بهذا النوع من السلوك تمذي نفسها وتمذ
 

 ؟لذي حدث في مركز التجارة العالميالتفجير ا : سيد بن لادن هل كنت مشارك ا في تمويلالصحفي
 

 .: ليس لدي أي علاقة بهذا التفجيربن لادنأسامة 
 

: سيد بن لادن قلت في مقابلة مع فحيفة عربية أن العرب الذين قاتلوا في أفغانستان قاتلوا أيض ا الجنود الصحفي
 ؟لصومال هل ماكن أن تَدثنا عن ذلكالأمريكيين في ا
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: ذهبت حكومة الولايات المتحدة إلى الصومال بغرور كبير وبقيت هناك لبعض الوقت ترافقها وسائل لادنبن أسامة 
الناس  ألف جندي أمريكي  بهدف زرع الخوف لدى الناس وبأنها القوة العظمى على الأرض ولتواجه 28إعلام قوية و

 .الفقراء العزل في الصومال
 

العالم الإسلامي والعالم كله وتقول إنها قادرة على فعل ما تريد وحالما  كان هدف أمريكا من هذه الحرب أن ترعب
( ووسائل إعلام CNNوفل الجنود الامريكيون إلى شواطىء مقديشو لم يجدوا سوى الأطفال وبدأت عدسات )

رض آخرى بتصوير الجنود بزيهم العسكري المموه وأسلحتهم الثقيلة والدخول بموكب عسكري وهم يزحفون على الأ
 .الم أنهم القوة الأعظم على الأرضليظهروا للع

 
بدأت المقاومة ضد الغزو الأمريكي لأن المسلمين لا يصدقون ادعاءات الولايات المتحدة التي تدعي فيها أنها جاءت 

إن أي شخص لديه أدنى مشاعر إنسانية في قلبه لا يفرق بين طفل يقتل في فلسطين أو لبنان أو  ،ينلتحمي الصومالي
تقتل  في العراق أو في البوسنة لذلك كيف ماكن أن أفدق ادعاءاتك انك أتيت لتحمي أطفالنا في الصومال بينما

 .أطفالنا في كل هذه الأماكن
 

بفضل الله تعاون المسلمون في الصومال مع بعض المجاهدين العرب الذين كانوا في أفغانستان وشاركوا مع إخوانهم هناك 
كانت الإدارة الأمريكية تعي ذلك وبعد مقاومة قليلة من الناس   ،وقتلوا أعداد كبيرة منهم مريكيضد الاحتلال الأ

 الضعفاء الفقراء الذين لا مالكون سلاح سوى الإماان بالله تعالى والذين لم ترعبهم داعية وتهويل الإعلام الأمريكي
 .الكاذب انسحبت القوات الأمريكية

 
بالقتال هناك أنهم كانوا متفاجئين من الروح المعنوية المنخفضة للجنود الأمريكيين  عرفنا من المجاهدين الذين شاركوا

بيرة لقد هرب الجنود الأمريكيون أمام ضربات المجاهدين حيث قتلوا أعدادا  ك ،ع تجربتهم في قتال الجنود الروسبالمقارنة م
 .منهم وما زالوا فامدين هناك

 
تعتقد وتتفاخر بأنها ما تزال تمتلك هذا النوع من القوة بعد كل هذه الهزائم  وإذا كانت الولايات المتحدة ما تزال

 .ء المقاتلين حتى يهزموها من جديدالمتلاحقة في فيتنام وبيروت وعدن إذا  فلترجع إلى هملا
 

مة الحكو الصحفي : سيد بن لادن عائلتك عائلة قوية وغنية في المملكة العربية السعودية هل طالبوك أو هل طالبتك 
 ؟السعودية أن تتوقف عن نشاطاتك
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: نعم لقد فعلوا ذلك كثيرا  ومارسوا ضدي العديد من الضغوط خافة وأنه ما زال الكثير من أموالنا بيد بن لادنأسامة 
 .ء(مجموعة بن لادن السعودية للعمارة والإنشابنشاطات عائلتنا وشركتنا هناك ) العائلة الحاكمة في السعودية والتي تتعلق

ة إلى أرسلوا لي أمي وعمي و أخوتي في حوالي تسع زيارات إلى الخرطوم يطالبون مني التوقف عن هذا النشاط والعود
 .السعودية لأعتذر للملك فهد

 
أعتذرت لعائلتي بلطف لأنني أعرف بانهم أجبروا على المجيء والتكلم إلي أراد هذا النظام أن يخلق مشكلة بيني وبين 

 بعض الإجراءات ضدهم  ولكن وبفضل الله لم تتحقق رغبات هذا النظام و رفضت أن أعود.عائلتي وبأخذ 
 

نقلت لي عائلتي رسالة من الحكومة السعودية مفادها بأني إذا لم أرجع عما أفعل سيجمدون كل أفولي المالية ويحرمونني 
ية. ظانين بأن المسلم ربما يراهن ويتاجر من جنسيتي وجواز سفري ويشوهوا فورتي في وسائل الإعلام الأجنبية والسعود

 .قلت لهم افعلواما شئتم. لن أرجع بدينه
 

نحن نعيش الآن حياة العزة والكرامة التي نحمد الله عليها وإنه من الأفضل لنا أن نعيش بكرامة تَت شجرة هنا على 
ع أن نعبد الله حق عبادته في المكان هذه الجبال من أن نعيش في قصور في أرض الحرمين الشريفين بلا كرامة لا نستطي

 ولاحول ولاقوة إلا بالله. الظلم وبشكل كبير حيث ينتشر ،الأكثر قداسة على الأرض
 

الصحفي: سيد بن لادن هل حاول عملاء السعودية اغتيالك؟ هل أنت مخستهدَف من قبل حكومة الولايات المتحدة 
 الأمريكية؟ هل أنت في الحقيقة خائف على حياتك؟

 
تتوازى مع الضغوط الأمريكية والضغوط السعودية  ،لولايات المتحدة ليست خافية عليك: ضغوطات ابن لادنأسامة 

لله لم من سبع سنوات وبفضل ا وهذه المحاولات استمرت لأكثر ،اولات عديدة لاعتقالي أواغتياليكانت هناك مح  ،أيضا
ين وللعالم بأن الولايات المتحدة عاجزة وأضعف من الصورة هذا دليل بحد ذاته للمسلمو  ،تنجح أي من هذه المحاولات

 التي تريد رسمها في عقل الناس.
 
أما فيما يخص خوف المرء على حياته فإنه من الصعب  ،ياة والموت بيد الله تعالى وحدهيجب أن يممن المسلم بأن الح 

أحد أن  لأعمار بيد الله وليس بمقدوربأنفسنا ما لم يكن لديك إماان كامل. نعتقد أن ا أن أشرح لك كيف نفكر
حيث قال في  صلى الله عليه وسلموت في سبيل الله شرف عظيم تمناه الرسول محمد يسلبك نفس ا واحدا  قد كتبه الله لك و نممن بأن الم

 ".تل ثم أغزو فأقتل ثم أغزو فأقتلوالذي نفسي بيده لوددت أن أغزو في سبيل الله فأق"الحديث: 
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عظيم لايناله إلا خيرة هذه الأمة. نحن نحب الموت في سبيل الله كما تَبون الحياة. لا أن نقتل في سبيل الله شرف 
 نخاف الموت في سبيل الله بل هوشيء نطمح إليه.

 
 الصحفي : ماهي خططك المستقبلية؟

 
 إن شاء الله. اها وتسمع عنها في وسائل الإعلام: ستر بن لادن

 
 ؟ماذا ستكون هذه الرسالة ،لترسل رسالة للرئيس كلنتونأتيحت لك الفرفة  الصحفي : سيد بن لادن لو

 
هذا لأن اسم الإدارة الأمريكية واسم   ،كية يثير لدي الاشمئزاز والنفور: ذكر اسم كلنتون أو الإدارة الأمريبن لادنأسامة 

 .طعت رؤوسهم ولم يبلغوا السنةقخ  شر في عقولنا فورة الأطفال الذينكلنتون وبوش يعكس بشكل مبا
 

. تعكس فورة أيدي الجنود ذين قتلوا في العراقإنها تعكس فورة الأطفال الذين قطعت أيديهم وفورة الأطفال ال
تحدة الأمريكية والرئيس . إن قلوب المسلمين مليئة بالكره تجاه الولايات المئليين حاملين أسلحة تبيد أطفالناالإسرا

 .الأمريكي
 
تَمل سيرسل له شبابنا في الجزيرة العربية رسائل لا  ،الاطفال لن تمثر فيه الكلماتئات إن القلب الذي يقتل عمدا  م 

إذا كانت هناك رسالة أحب أن أرسلها عبر هذا اللقاء فإنها رسالة أخاطب فيها أمهات  ،أي كلمات لأنها لن تمثر فيه
رضنا بينما علماء بلدنا مرميون في السجون الجنود الأمريكيين الذين أتوا إلى هنا بزيهم العسكري ماشون بغرور ويحتلون أ

 .فارخ لمليار وربع مسلموهذا ما ماثل تَدي 
 
إذا  ليحتجوا على سياسة الحكومة الأمريكية والرئيس الأمريكي ولا  ،لهملاء الأمهات أقول إذا كن قلقات على أبنائهن 

إنه هو الإرهابي الذي دفع   ،لجزيرة بالإرهابتلي الحرية في اينخدعوا بوقوفه أمام أجساد الجنود القتلى وافف ا مقا
 أبنائهن إلى هذا المصير سعي ا منه لتحقيق مصالح اسرائيل .

 
نعتقد بأن الجيش الأمريكي في الجزيرة أتى كي يفرق بين المسلمين ومانعهم من التحاكم لما أمر به الله تعالى. أتوا كي 

 .صلى الله عليه وسلمسرى نبينا محمد ية في فلسطين المحتلة ميدعموا القوات الإسرائيل
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 ( 19)رقم بيان 
 من بيانات هيئة النصيحة والإصلاح

 "النظام السعودي ومآسي الحجاج المتكررة"
  بسم الله الرحمن الرحيم

 
الحمد لله رب العالمين، والصلاة والسلام على أشرف الأنبياء والمرسلين نبينا محمد، وعلى آله وفحبه والتابعين أجمعين، 

 وبعد...
 

عتادة، في كل سنة ما يتعرض له حخجاج بيت الله الحرام، من مصائب فقد 
خ
أفبح من المألوف المعروف، والعادة الم

ومآس، تَصد الآلاف والمئات من هملاء الحجاج، بين قتيل وجريح، ولا حول ولا قوة إلا بالله. وهكذا، وكالعادة شب 
يمات هملاء الحجاج، وأتى على سبعين ألف خيمة، حريق فظيع يوم الثلاثاء، ثامن ذي الحجة من هذه السنة، في  مخخ

لف ا أكثر من ألفين من القتلى والجرحى، حسب اعتراف النظام السعودي، وقد تكون الحصيلة فوق ذلك بكثير.  مخخ
 

تمثل في
خ
تجددة للمأساة الموسمية مع كل حج، وما تَمله معها من فور الرعب الم

خ
 وبذلك عادت إلى الأذهان الصورة الم

يمات منى تارة، وعند الجمرات تارة أخرى، وفي نفق المعيصم أو غيره من بلد الله الحرام  تناثر القتلى والجرحى، في مخخ
 تارات أخرى.

 
ونحن إذا نظرنا إلى الأسباب المباشرة لهذه الأحداث، سنجدها إما ضيق في المرافق العامة للحجاج؛ مما يمدي تَت 

دعس، كما حصل في الجمرات عدة مرات؛ وإما تقصير في الإجراءات الأمنية أو سوء الصدام والزحام إلى الدهس وال
هـ، وفي نفق المعيصم بعد ذلك؛ وإم ا إهمال عام في أمن الحجاج  1407تعامل مع الأحداث، كما حدث في حج سنة 

 ، في مخيمات الحجاج.وأخذ الاحتياطات اللازمة لسلامتهم، وهذا الإهمال هو سبب حدوث كثير من الحرائق المتكررة
 

وهنالك سببٌ آخر، هو ازدياد عدد الحجاج، لكن هذا السبب ماكن تلافي آثاره، باتخاذ الاحتياطات اللازمة بشأنه، 
والقضاء على الأسباب الأخرى؛ لأن العالم كله تَدث فيه تجمعات بشرية مليونية، بعضها ترعاه الحكومات الرسمية،  

ويعضها ترعاه جمعيات دعوية غير رسمية، لا تمتلك عشر معشار ما تملكه الحكومة كالتجمعات الرياضية وغيرها؛ 
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السعودية من إمكانات؛ ومع ذلك لم نر أو نسمع حدوث أي حوادث من قبيل ما يحدث كل سنة تقريب ا في الحج من  
 كوارث وفواجع.

 
ج، وهذه الأسباب ترجع إلى سبب رئيسي تلك هي أهم الأسباب المباشرة للأحداث والمآسي التي تتجدد موسميا  مع الح

وأساسي؛ هو ما ابتليت به الأمة الإسلامية عموما ، وبلاد الحرمين خصوفا ، من سيطرة حكام وأمراء آل سعود على 
هذه البلاد المقدسة، واستبدادهم بالأمور، وعدم مبالاتهم بمشاعر أكثر من مليار مسلم في القارات الخمسة، يتوجهون 

 وههم خمس مرات في كل يوم، إلى بيت الله الحرام وبلده الأمين.بقلوبهم ووج
 

فنحن إذا ما نظرنا إلى الأسباب السابقة، فإننا نجد أن القضاء عليها، هو مسمولية مفترضة في هذا النظام، الذي يحكم 
 الحج خصوفا .هذه البلاد، ويحتكر أمراؤه لأنفسهم المسمولية عن كل فغيرة وكبيرة، من شمونها عموما  وشمون 

 
إن تجهيز المرافق اللازمة، وفيانتها وإعدادها بالشكل الكافي، والمستوى الملائم لاحتياجات الحجاج، هو مسمولية 
مفترضة في حكام هذه البلاد، ذات الموارد الضخمة والميزانيات الكبيرة بفضل الله. ولا يشفع لهملاء ما قاموا به من بناء 

العديدة، التي يصاحبها ما يصاحبها من المن والأذى والرياء والسمعة؛ لأن هذه المرافق المرافق، وتقديم الخدمات 
والخدمات أثبتت التجربة والأحداث، أنها ليست على المستوى المطلوب والكافي، والأموال التي أنفقت عليها، لا 

لقصور واللذات والشهوات، في تساوي نسبة تذكر، من الأموال التي ينفقها الأمراء والحكام من آل سعود، على ا
الداخل والخارج؛ فضلا  عما تسلبه وتنهبه أمريكا وحلفاؤها، من ثروات وخيرات هذه البلاد، الذي يتجاوز معدله 
الأسبوعي كل ما تَتاجه مرافق الحج مجتمعة خلال سنة كاملة واتخاذ الاحتياطات الأمنية اللازمة والتعامل المناسب مع 

 هذه المسمولية المفترضة في هملاء الذين مالمون الدنيا تفاخر ا بإنجازاتهم وقدراتهم الأمنية. الأحداث، هو من ضمن
 

والقضاء على الإهمال الذي هو سبب كثير من الحرائق في مخيمات الحجاج، داخل أيضا  في دور المسمولية، فقد كان من 
بها أهل الرأي والنصح، إلى هملاء الحكام، الذين  الممكن تجنب هذه الحرائق، والتخفيف من آثارها بعدة حلول، تقدم

رموا بها عرض الحائط. إن المشكلة ليست في إمكانية إيجاد حلول، تجنب ضيوف الرحمن وحجاج بيته العتيق، هذه 
المآسي والمصائب، التي يتعرضون لها كل سنة؛ ولا في إمكانية تطبيق تلك الحلول السهلة الميسورة، فالحلول مقدمة 

ام الحاكم من زمن بعيد، وما يحتاجه تنفيذها من أموال، لا يساوي نسبة تذكر من الأموال المصروفة على نظام للنظ
 المخابرات والتجسس؛ الذين يلاحقون الحجاج ويضايقونهم، ويعملون على تفريغ الحج من مضمونه ومحتواه.

 
المشاعر وغيرها، ويصرف على ذلك المليارات  فهل يصدق أحد أن هذا النظام، الذي يزاحم بدوره وقصوره الحجاج في

ذات العدد، يعجز عن توفير سكن مناسب للحجاج؛ يجنبهم مخاطر الحرائق المتكررة، ويوفر لهم الأمان؛ حتى يتمكنوا 
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من أداء حجهم؟ الحق أن توفير مستلزمات راحة واطمئنان للحجاج بشكلٍ كافٍ لا ماثل مشكلة، فالمشكلة هي في 
دي، الذي يريد أن يحتكر لأمرائه المسمولية، عن كل أمر من هذه الأمور، دون ان يكلف نفسه من الالتزام النظام السعو 

بأبسط قواعد هذه المسمولية؛ فكيف يتصور أن يقبل أو يعقل في أيِّ دينٍ أو شرعٍ أو أيِّ نظامٍ وقانون، أن تتكرر كل 
يعزل من كان تقصيره سبب ا في ذلك؟ إن من التلاعب  هذه المآسي كل سنة، دون أن يسائل أو يحاكم أو يفصل أو

بعقول المسلمين، وتخدير مشاعرهم أن تستمر هذه المآسي، ويستمر المسمولون عنها في المسمولية، دون أدنى مخساءلة؛ أو 
يا من ضيوف بتقديم التعازي الباردة لأسر ودول الضحا –في بلادة  –اتخاذ أية إجراءات كافية لمنع تكرارها؛ والاكتفاء 

الرحمن، كل هذا الإهمال وعدم المبالاة، بأرواح الآلاف من ضيوف الرحمن وحجاج بيته، يتم في الوقت الذي يبدي فيه 
النظام السعودي، اهتمام غير عادي بأرواح أعداء الأمة من اليهود والنصارى؛ فها هو من أجل مقتل ستين يهوديا  محتلا  

الشيخ؛ ليقدم التعازي لعصابة فهيون المحتلة في فلسطين، ويخبدي تضامنه معها،  في فلسطين، يهرع إلى ممتمر شرم
ويصادق على مقرات الممتمر التي تجرم الجهاد والمجاهدين؛ وها هو يقيم الدنيا ولا يخقعدها من أجل مقتل حفنة كفار، من 

ار الغيورين على عقيدتهم وبلدهم العسكريين الأمريكيين، وقدم إرضاء  للأمريكان رؤوس مجموعة من الشباب الأطه
موا بالتقصير في حماية المحتلين الأمريكيين، واتخذت  وأمتهم، وزج بالآلاف في السجون، وعزل قادة عسكريين كبارا ؛ اتهخ
إحدى وثمانون خطة احتياطية؛ لمنع تكرار مثل تلك الأحداث، واعترفت الحكومة الأمريكية، أنه بالتعاون مع النظام 

 نفذت تسعة وسبعين خطوة من تلك الخطوات.السعودي، 
 

فمتى أفبحت أرواح حفنةٍ من الأنجاس اليهود والغزاة الأمريكيين أغلى من أرواح الآلاف من ضيوف الرحمن وحجاج 
بيته العتيق؟ هملاء الحجاج الذين جاءوا من كل حدبٍ وفوب، متجشمين عناء السفر، ومتكلفين باهظ التكاليف، 

كل أنواع الإهانات؛ من الإذلال والتفرقة والتمييز والمضايقات التي يسومهم بها النظام السعودي؛ ومتحملين مع ذلك  
يتحملون كل ذلك في سبيل أداء هذه الفريضة، وهذا الركن العظيم من أركان الإسلام، ثم يجدون أنفسهم بعد ذلك 

لمملفة من الضحايا، وعدم اكتراثه بمشاعر أضعاف وقودا  لمحرقة إهمال، وعدم مبالاة هذا النظام، بأرواح هذه الآلاف ا
عددهم، من الأرامل واليتامى والثكالى والأيامى، ممن كانوا ينتظرون بفرحٍ غامر عودة ذويهم من رحلة العمر؛ فإذا بهم 

نظام يستلمونهم جثثا  هامدة، في مأتم عالمي كبير، هذا إذا كانوا محظوظين واستلموا تلك الجثث، ولم يسط عليها ال
السعودي، ويحولها إلى مادة للتشريح؛ كما حدث في مراتٍ كثيرة، حيث يحفظ هذا النظام جثث بعض الحجاج الذين 
ماوتون في أحداث الحج، ولا يجدون من يطالب بجثثهم، وجعل هذه الجثث مادة  يجخَرَّبخ فيها، ويطبق أساتذة وطلاب  

 كليات الطب، ولا حول ولا قوة إلا بالله.
 

 الوقت الذي نقدم فيه خالص العزاء للأخمَّة الإسلامية عموما ، وأخسَر ذوي الضحايا خصوفا ، ونمكد حق هملاء إننا في
في المطالبة بتعويضات عادلة، تناسب فداحة الجرم وفظاعة الأضرار التي تعرضوا لها. فإننا نمكد ببراءة أهل البلاد من 

 ديننا وعاداتنا وأخلاقنا الحميدة. التصرفات التي يقوم بها النظام، والغريبة على
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ونحخَمِّل النظام، مع أنه فاقد الشرعية، كما بَـيَّنا وبينَّ أهل العلم المسمولية عن هذه المآسي المتكررة المتجددة مع كل موسم 

ترضة حج تقريب ا. فتوفير الأمن لضيوف الرحمن، وما تتطلبه راحتهم وسلامتهم من تكاليف مادية، كل ذلك مسمولية مف
 في هذا النظام؛ فهي مسموليته الأمنية، ومسموليته المادية.

 
ولكن لعل عذره في تضييع مسموليته الأمنية هو انشغاله بملاحقة الدعاة والعلماء، والعاملين للإسلام ومحاربتهم، والزج 

لنقمة المسلمين بعد أن  بالآلاف منهم في السجون من جهة، وحماية القوات الأمريكية المحتلة وقواعدها، التي تتعرض
 احتلت مقدساتهم، ونهبت خيراتهم، وسلبت ثرواتهم، وتآمرت ضدهم، في بلاد الحرمين وغيرها من جهةٍ أخرى.

 
ولعل عذره في تضييع واجباته المادية، هو إنهاك ميزانيته بالصرف على الشيوعيين في اليمن، والنصارى في جنوب 

 وغيرها. السودان، والطواغيت في مصر والجزائر
 

" ]رواه إن مما أدرك الناس من كلام النبوة الأولى، إذا لم تستح فافنع ما شئتيقول: " صلى الله عليه وسلموما مانعه من ذلك، والرسول 
 مسلم[.

 
 هـ 8/12/1417: التاريخ
 م 16/4/1997: الموافق
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 (20)رقم بيان 

 من بيانات هيئة النصيحة والإصلاح

  -بلا عنوان-
 على رسول الله، وعلى آله وفحبه ومن اهتدى بهداه، أما بعد...الحمد لله، والصلاة والسلام 

  
فقد دأب النظام السعودي على محاربة الإسلام وأهله، ودرج على تشويه وملاحقة العلماء الصادقين والدعاة المخلصين، 

هذا المجال؛  وبرع في ذلك بفضل حقده المتجذر، وعدائه المتعمق للإسلام، وبفضل ما استورده من خبرة أجنبية في
 مكنته من الاستفادة من خبرات الأنظمة الطاغوتية الحليفة.

 
ومن آخر ما أقدم عليه هذا النظام في هذا الصدد، هو ما قام به من انتهاك حرمة ومكانة مجموعة من علماء الإسلام 

 ء مناسك الحج والعمرة.وضيوف الرحمن، من دولة باكستان المسلمة؛ حيث تم اعتقالهم أثناء تواجدهم بالبلاد؛ لأدا
 

والتهمة الموجهة لهملاء والتي تعرضوا بسببها لمضايقة وملاحقة واعتقال الأمن السعودي؛ هي أن بعضهم أفتى بما أفتت 
به هيئات وجماعات من العلماء في باكستان وغيرها، من وجوب إخراج الأمريكيين والصليبيين من بلاد الحرمين، وقاموا 

 ،صلى الله عليه وسلمالميثاق الذي أخذه الله على أهل العلم، ببيان الحق للناس وعدم كتمانه، هذا الحق الذي بَـيـَّنَهخ بذلك؛ وفاء  منهم ب
"، ومع أن هذه الفتاوى، التي وقع عليها هملاء العلماء، لم أخرجوا المشركين من جزيرة العربفي هذه القضية، بقوله: "

لبلاد الحرمين، الذي لم  لصليبيلأول، عن هذا الاحتلال اتتعرض لذكر النظام السعودي بسوء، رغم أنه هو المسمول ا
، في جاهلية ولا إسلام، فإن ذلك لم يشفع لهم عنده.  تشهد المنطقة له مثيلا 

 
إقدام النظام السعودي على اعتقال هملاء العلماء، الذين جاؤوا لأداء مناسك الحج والعمرة في بلد الله الحرام، وشهره  إن

الحرام، يمكد أن هذا النظام في سعيه لمحاربة كلمة الحق، والقائلين بها، والدعاة إلى الله، والعاملين للإسلام؛ لم يعد 
الواقعة تَت حكمه، من إجراءات قمعية وقسرية؛ بل أفبح يسعى لتعميم تلك  دمكتفيا  بما ماارسه ضد أهل البلا

الإجراءات على كل من يصدع بالحق، من علماء الإسلام ودعاته، حيثما كانوا. وفي سبيل ذلك، لا يتورع عن 
على إنهاء  اءة،دناستخدام أنذل الوسائل وأرذل الطرق، لا يردعه دين، ولا مانعه خلق؛ فقد سبق له أن أقدم في خسة و 

عقود مجموعة، من خيرة الأساتذة والدكاترة، من جامعات البلاد؛ وأمر بترحيلهم فورا ، بعد أن فشل في شراء ذممهم 
 وولائهم، ولم يشفع لهم عنده ما أنفقوا، من زهرة أعمارهم، في خدمة البلاد، ونشر العلم فيها.
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عل منها مصيدة بوليسية لكل من يفتي بفتوى شرعية، أو يصدع هو اليوم، يستغل تسلطه على بلاد الحرمين؛ ليج وها

 بكلمة حق، تخالف هواه ومزاجه، أو تخزعج أسياده، الأمريكيين المحتلين لبلاد الحرمين.
 
هذا النظام، باستغلاله الدنيء هذا، لسيطرته على بلاد الحرمين، وما ألحق بالمسلمين من أضرار بسبب ذلك؛ يمكد  إن

ي أن بخعد الصراع بينه وبين الإسلام والمسلمين، يتجاوز الحدود الضيقة لبلاد الحرمين، ليشمل الأمة حقيقة مهمة، ه
على وجه الأرض، يجب عليه أن يتوجه إليها بقلبه وقالبه، كل  مسلمالمسلمة جمعاء؛ فهذه البلاد فضلا  عن كون كل 

إليها، بنفسه وحسه؛ لأداء فريضة الحج التي هي يوم خمس مرات في فلاته؛ فإن كل مسلم، يجب عليه شرعا  الذهاب 
 ركن الإسلام الخامس.

 
فإن هذه البلاد، التي يتعلق بها هذان الركنان، من أركان هذا الدين، لا ماكن لأمة يتجاوز عددها مليار وربع  ولذلك

ارس فيها من طخغيان، و  يتعرض له ضيوف الرحمن فيها المليار نسمة، أن تبقى فامتة  اتجاه ما تتعرض له من احتلال، وماخ
كان ضيوف الرحمن، يقدمهم هذا النظام وقودا ، لمحرقة الإهمال في الحج،    إذامن إهانات وإذلال، وعدم مبالاة وإهمال؛ ف

كخلَّ سنةٍ تقريبا ، ويسوق خيرة من تبقى منهم إلى السجون والزنازين؛ لأنهم أفتوا بما أمرهم الله به من بيان الحق، ولم 
 الأخمَّة ضد هذا الوضع وهذه الإجراءات، فمتى ستتحرك؟تتحرك 

 
النظام السعودي بإقدامه على اعتقال هملاء العلماء اليوم، يخعيد إلى أذهان الأخمَّة ما أقدم عليه بالأمس، من اعتقال  إن

ففوة الأمة وخيرة علمائها وأبنائها؛ كالشيخ سفر الحوالي، والشيخ سلمان العودة، وإخوانهم من المرابطين على ثغور 
لأطواد الشامخة؛ التي تَطمت على فلابتها في الحق، كل أساليب الإغراء الحق، الصامدين في سجون الطغيان، تلك ا

والإغواء والترغيب والترهيب؛ أولئك الأبطال الذين أحيوا في الأمة موات الإماان، وأثاروا كوامن العزة، وبعثوا روح الرفض 
 ومقاومة الباطل، نسأل الله أن يثبتنا وإياهم على الحق، وأن يفرج عن الجميع.

 
النظام السعودي، إن كان يظن أنه بهذه الإجراءات، يستطيع ان يحجب كلمة الحق عن الأخمَّة، أو ينال من مكانة  نإ

أفحابها، فهو واهمٌ واهم. فإن الكلمات والدعوات لا تكسب مصداقية عند الناس، مثل مصداقيتها حين يمذى 
 أفحابها في سبيلها، ويسقوا شجرتها بدمائهم وعرقهم.

 
الأخمَّة لا يفرزها شيء، مثل ما تفرزها الابتلاءات والمحن، والسجون والمعتقلات؛ فالنظام بإجراءاته الآثمة ضد  توقيادا

العلماء، يعمل على نشر وتعميق، الفكرة الإسلامية التي ينادون بها، ويعمل على إبرازهم قيادات ناضجة للأمة، 
 .-عليه السلام–متخرجين من مدرسة يوسف 
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نعلم أن النظام السعودي يَـتَحَمَّل المسمولية عن هذه الجرائم التي يقوم بها ضد الإسلام وعلمائه، إلا  ذيلوقت الإننا في ا

أننا لا نستطيع أن نعفي بعض الفئات، من المسمولية، وخافة العلماء، وأفحاب النفوذ والجاه؛ القادرين على نصرة 
: صلى الله عليه وسلمفنصرة المسلم حق له على أخيه المسلم، فكما قال  نهم؛لدفاع عهملاء المظلومين، ببيان ما هم عليه من الحق، وا

والمسلم أخو المسلم، لا يخونه، ولا يكذبه، ولا " ]فحيح الجامع الصغير[ "المسلم أخو المسلم لا يظلمه ولا يسلمه"
 فيه" ]فحيح الجامع الصغير[؛ ولا يخفى على هملاء الوعيد الشديد، في حق من خذل مسلما  في موضع ينتقص يخذله

ما من امرئٍ يخذلخ امرء ا مسلم ا في موطنٍ، يخنتـَقَصخ فيهِ مِنْ عرضِهِ، ويخنتهكخ فيهِ مِنْ : "صلى الله عليه وسلممنه، وتنتهك حرمته. يقول 
بُّ فيهِ نخصرتهَخ؛ ومَا منْ أحدٍ ينصرخ مسلم ا في موطنٍ، يخنتـَقَصخ فيهِ منْ عرضِهِ، حخرمَتِهِ، إلاَّ خَذَلَهخ اللهخ تعالى في مو  طنٍ يحخ

بُّ فيهِ نخصرَتهَخ  نتَهكخ ويخ   " ]فحيح الجامع الصغير[.فيهِ منْ حخرمَتِهِ، إلاَّ نصرهَخ اللهخ في مَوْطِنٍ يحخ
 

مائهم ومشايخهم، ورفع الظلم عنهم؛ فإن لم يستطيعوا رجال الأمن، فإنهم يستطيعون أن يفعلوا الكثير لنخصرة عل وكذلك
ارب ويخعادي  القيام بكل الواجب، فلا أقل من أن ماتنعوا عن أن يكونوا يد البطش، التي يبطش بها النظام السعودي، ويحخ

 اري[." ]رواه البخمن عادى لي وليا  فقد آذنته بالحربالقدسي: " ديثأولياء الله، الذين قال الله فيهم في الح
 

وَالَّذين يخـمْذونَ الْمخممنِيَن وَالْمخمْمِنَات بِغَيْر ونذكركم بالوعيد الشديد، في حق من يمذون المممنين والمممنات، قال تعالى: }
بوجوب طاعة ولي الأمر؛ لأن النظام السعودي ليس  لاحتجاج{. ولا يخغني هنا امَا اكتسبوا فقد احتملوا بهتانا  وإثما  مخبين ا

مر شرع ا، لما ارتكبه من نواقض الإسلام؛ كالحكم بغير ما أنزل الله، ومحاربة الإسلام وأهله، وموالاة الكفر ودوله، ولي أ
 البيان السابع عشر. خافةوقد فصلنا ذلك وذكرنا أدلته، من الكتاب والسخن ة وأقوال علماء الأمة، في بياناتنا السابقة، و 

 
جمع عليه، أنه لا طاعة لمخلوق في معصية الخالق؛ كما قال  افتراض شرعية هذا النظام، فإن وعلى

خ
في  ،صلى الله عليه وسلممن الم

الحديث الذي رواه أحمد والحاكم، وهو في فحيح الجامع. كما أن على المسلمين في باكستان عموم ا، والعلماء منهم 
وعملا  على عدم تكرار  للمظلومين، وردع ا للظالمين، صرة  خصوف ا، أن يقوموا بالواجب الشرعي حيال هذه القضية، نخ 

 مثل هذه الجرائم، ضد علماء الأخمَّة، الذين هم ورثة الأنبياء عليهم السلام.
 

 ما أردنا بيانه بهذه المناسبة، والله يقول الحق وهو يهدي السبيل. هذا
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 «الجبهة العالمية لقتال اليهود والصليبيين"نص إعلان 
 1998فبراير 

 
فإَِذَا انْسَلَخَ الْأَشْهخرخ الحخْرخمخ فاَقـْتخـلخوا والقائل في محكم كتابه: } ،الس حاب، وهازم الأحزاب ب، ومجريالحمد لله منزل الكتا

والص لاة والس لام على نبي نا محمد بن عـبد  ،{الْمخشْركِِيَن حَيْثخ وَجَدْتمخخوهخمْ وَخخذخوهخمْ وَاحْصخرخوهخمْ وَاقـْعخدخوا لَهخمْ كخلَّ مَرْفَدٍ 
بخعـثت بالس يف بين يدي الس اعة حتى يخعـبد الله وحده، وجخعـل رزقي تَت ظل  رمحي، وجخعـل الذ ل والص غـار " الله القائل:

 ."على من خالف أمري
 

 أما بعـد:
فمنذ أن دحى الله جزيرة العـرب، وخلق فيها فحراءها، وحف ها ببحارها، لم تَدهمها غـاشية كهذه الجحافل الص ليبي ة التي 

فيها كالجراد، تـزحم أرضها وتأكل ثرواتها وتخبيد خضراءها. كل ذلك في وقت تداعـت فيه عـلى المسلمين الأمم،  انتشرت 
كما تداعـت الأكـلة إلى قَصْعـتها. ويلزمنا حين عـظم الخطب وقل  الن افر أن نقف وإي اكم على مكنون الأحداث 

 ا.كما يجب أن نت فق جميع ا على فصل القضاء فيه  ،الجارية
 

 ،لا أحد يجادل اليوم في حقائق ثلاث تواترت عليها الشواهد، وأطبق عليها المنصفون، ونحن نذكرها ليتذك ر من تذك ر
 وهي: ،وليهلك من هلك عن بي نة ويحيا من حي  عن بي نة

 
: منذ ما يربو عن سبع سنين وأمريكا تَتل  أراضي الإسلام في أقدس بقاعها ـجزيرة العـرب لي ، -أولا  وتنهب خيراتها، وتمخ

 وتجعـل من قواعـدها رأس حربة تقاتل بها شعـوب الإسلام المجاورة. ،على حك امها، وتخذل  أهلها، وترعب جيرانها
 

 وإذا كان في الماضي من جادل في حقيقة هذا الاحتلال، فقد أطْبَق على الاعتراف به أهل الجزيرة جميع ا.
رغم أن حكامها جميع ا يرفضون  ،في العدوان ضد شعب العراق انطلاق ا من الجزيرة ولا أد ل عليه من تمادي الأمريكان

 ولكن هم مغلوبون. ،استخدام أرضهم لذلك
 

ورغم العدد الفظيع من  ،ثاني ا: رغم الد مار الكبير الذي حل  بالش عب العراقي على يدي  الت حالف الص ليبي  اليهودي  
م لم يكتفوا  ،ذلك يحاول الأمريكان مرة أخرى معاودة هذه المجازر المرو عةرغم كل  ،القتل الذي جاوز المليون وكأنه 

 بالحصار الطويل بعد الحرب العنيفة ولا بالت مزيق والت دمير.
 



 نخبة الإعلام الجهادي [280] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 فها هم يأتون اليوم ليبيدوا بقية هذا الشعب و ليذل وا جيرانه من المسلمين.
 

ا كذلك تأتي لخدمة دويلة اليهودثالث ا: وإذا كانت أهداف الأمريكان من هذه الحروب  و لصرف  ،ديني ة، واقتصادي ة فإنه 
 الن ظر عن احتلالها لبيت المقدس وقتلها للمسلمين فيه.

 
و سعيهم لتمزيق دول المنطقة جميعا   ،-أقوى الدول العربية المجاورة-ولا أد ل على ذلك من حرفهم على تدمير العراق 

لى دويلات ورقي ة، تضمن بفرقتها وضعفها بقاء إسرائيل واستمرار الاحتلال كالعراق والسعودية ومصر والسودان إ
 الص ليبي  الغاشم لأرض الجزيرة.

 
وقد أجمع  ،إن كل تلك البوائق والجرائم هي من الأمريكان إعلان فريح للحرب على الله ورسوله وعلى المسلمين

الجهاد فرض عين إذا دهم العدو بلاد المسلمين، ومم ن نقل العلماء سلف ا وخلف ا عبر جميع العصور الإسلامي ة على أن 
وشيخ الإسلام في اختياراته،  ،والقرطبي  في تفسيره ،و الإمام الكسائي  في )البدائع( ،ذلك الإمام ابن قدامة في )المغني(

 حيث قال:
 

العـدو  الص ائل الذي يخفسد الد ين " أم ا قتال الد فع فهو أشد أنواع دفع الص ائل عن الحرمة والدين، واجب إجماع ا؛ ف
نيا، لا شيء أوجب بعـد الإماان من دفعـه."  والد 

 
-و نحن بناء  على ذلك، وامتثالا  لأمر الله نخفتي جميع المسلمين بالحكم الت الي: "إن  حكم قتل الأمريكان وحلفائهم 

فيه، وذلك حتى يتحر ر المسجد الأقصى، فرض عين على كل مسلم أمكنه ذلك في كل بلد تيس ر  -مدني ين وعسكري ين
وحتى تخرج جيوشهم عن كل أرض الإسلام مثلولة الحد ، كسيرة الجناح، عاجزة عن تهديد  ،والمسجد الحرام من قبضتهم

وَقاَتلِخوهخمْ حَتىَّ لَا تَكخونَ وقوله تعالى: } ،{وَقاَتلِخوا الْمخشْركِِيَن كَافَّة  كَمَا يخـقَاتلِخونَكخمْ كَافَّة  امتثالا  لقوله تعالى: } ،أي  مسلم 
ينخ للَِّهِ  نَةٌ وَيَكخونَ الدِّ وَمَا لَكخمْ لَا تخـقَاتلِخونَ في سَبِيلِ اللَّهِ وَالْمخسْتَضْعَفِيَن مِنَ الرِّجَالِ وَالنِّسَاءِ وَالْوِلْدَانِ وقوله تعالى: } ،{فِتـْ

 {.ا مِنْ هَذِهِ الْقَرْيةَِ الظَّالمِِ أهَْلخهَا وَاجْعَل لنََا مِنْ لَدخنْكَ وَليًِّا وَاجْعَل لنََا مِنْ لَدخنْكَ نَصِير االَّذِينَ يَـقخولخونَ رَبّـَنَا أَخْرجِْنَ 
 

إننا بإذن الله ندعو كل  مسلم يممن بالله، ويرغب في ثواب، إلى امتثال أمر الله بقتل الأمريكان، ونهب أموالهم في أي 
 كل وقت أمكنه ذلك.  مكان وجدهم فيه، وفي

 
كما ندعو علماء المسلمين وقادتهم وشبابهم إلى شن  الغارة على جنود إبليس الأمريكان، ومَن تَالف معهم من أعوان 

 وأنْ يخشر دوا بهم مَن خلفهم لعلهم يذ ك رون. ،الش يطان
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ولِ إِذَا دَعَاكخمْ لِمَا يحخْيِيكخمْ وَاعْلَمخوا أَنَّ اللَّهَ يَحخولخ بَـيْنَ الْمَرْءِ وَقَـلْبِهِ ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آَمَنخوا اسْتَجِيبخوا للَِّهِ وَللِرَّسخ وقال تعالى: }

 الْأَرْضِ يا أيَّـُهَا الَّذِينَ آَمَنخوا مَا لَكخمْ إِذَا قِيلَ لَكخمخ انْفِرخوا في سَبِيلِ اللَّهِ اثَّاقَـلْتخمْ إِلَى وقوله تعالى: } ،{وَأنََّهخ إِليَْهِ تَخْشَرخونَ 
نْـيَا في الْآَخِرةَِ إِلاَّ قلَِيلٌ  نْـيَا مِنَ الْآَخِرةَِ فَمَا مَتَاعخ الْحيََاةِ الدُّ بْكخمْ عَذَاب ا ألَيِم ا وَيَسْتَبْدِلْ  * أرََضِيتخمْ باِلْحيََاةِ الدُّ إِلاَّ تَـنْفِرخوا يخـعَذِّ

ركَخمْ وَلَا تَضخرُّوهخ شَيْئ ا وَاللَّهخ عَ  وَلَا تَهنِخوا وَلَا تََْزَنخوا وَأنَْـتخمخ الْأَعْلَوْنَ إِنْ كخنْتخمْ و قال الله تعالى: } ،{لَى كخلِّ شَيْءٍ قَدِيرٌ قَـوْم ا غَيـْ
 {.مخمْمِنِينَ 

 
 :الموقعون

 أسامة بن لادن -
 أمان الظواهري -
 رفاعي أحمد طه )عضو مجلس شورى الجماعة الإسلامية بمصر( -
 باكستان(منير حمزة )سكرتير جمعية علماء  -
 فضل الرحمن خليل )أميركة حركة الأنصار في باكستان( -
 عبد السلام محمد خان )أمير حركة الجهاد في بنغلادش( -
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 (21)رقم بيان 

 من بيانات هيئة النصيحة والإصلاح

 "تأييد فتوى علماء أفغانستان بإخراج القوات الأمريكية من أرض الحرمين" 
 

أخرجوا والصدع به إزهاق ا للباطل وأهله، والصلاة والسلام على نبينا محمدٍ القائل: "الحمد لله الذي جعل في الحق 
 " ]أخرجه البخاري[.المشركين من جزيرة العرب

 
فلا زال تجاوب الأخمَّة الإسلامية، مع قضية غزو القوات الأمريكية لبلاد الحرمين، يتفاعل ويزداد ويتعمَّق ويتجزَّر، ويتسع 

آخر مظاهر هذا التفاعل تلك الفتوى عظيمة الشأن الصادرة من اتَاد علماء أفغانستان؛ بوجوب وينتشر. وكان من 
إخراج القوات الأمريكية، من جزيرة العرب وبلاد الحرمين، مخبـَي نين فيها بالأدلة الشرعية القاطعة، عدم جواز دخول هذه 

مسمولية الأخمَّة الإسلامية جمعاء، وليس مسمولية  القوات إلى هذه البلاد، ووجوب إخراجها منها، وأن هذا الإخراج 
 خافة بأهل الجزيرة العربية وبلاد الحرمين، ومعلنين الجهاد ضد الأمريكيين المحتلين لبلاد الحرمين.

 
وهذه الفتوى من علماء أفغانستان، بوجوب إخراج القوات الامريكية من بلاد الحرمين، هي الفتوى نفسها التي أفتى بها 

اء وطلاب العلم الصادقون، من أبناء بلاد الحرمين، عند دخول هذه القوات قبل ثمانِ سنوات؛ وفي مقدمة من أفتى العلم
بهذا آنذاك المشايخ؛ الشيخ سلمان العودة، والشيخ سفر الحوالي، وإخوانهم ممن فدعوا بالحق يوم تكلم غيرهم بالباطل، 

الناس؛ فدفعوا بطيب خاطر ثمن فدعهم بالحق، فزج بهم النظام  وآثروا ما عند الله، حين مال غيرهم إلى ما عند
السعودي في غياهب السجون؛ عملا  منه على طمس الحق، وتغييب الحقائق عن الأخمَّة؛ واستخرج في المقابل، وتَت 

ك عوامل التدليس والتلبيس، والترغيب والترهيب، فتوى من بعض حاشيته الدينية؛ تلحق الشرعية باستدعائه لتل
القوات، تَت ذريعة الاستعانة بالمشركين، وهي ذريعة كشفت الأحداث اللاحقة بخطلانها؛ حيث تبين للجميع فدق ما  

 كان يدعوا إليه المشايخ المعتقلون، من أن هذه القوات، هي قوات احتلال سافر، ليس أكثر من ذلك ولا أقل.
 

عودي، ومن حوله من المتآمرين، ويخظهر الحق ولو كره أبّ إلا أن يفضح تآمر النظام الس -عز وجل–غير أن الله 
 الكافرون.
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فقد قيض الله لبيان الحق في هذا الأمر والقيام به، أضعاف من ألقى بهم النظام السعودي في السجون؛ ولا زالت دائرة 
 اهتمام الأمة المسلمة بهذا الموضوع، تتسع يوما  بعد يوم، داخل الجزيرة العربية وخارجها.

 
يست خطبة إمام الحرم النبوي الشريف الأخيرة، إلا نموذجا  للتعبير عن مستوى الرفض، الذي تقابل به الأخمَّة هذا ول

َ إمام الحرم في خطبته حقيقة العداوة الدينية الأمريكية للمسلمين، ومدى سيطرة اليهود على التحكم  التواجد؛ فقد بَـينَّ
الأمريكية، ووجوب العمل على إخراجها، فقال: "إن العداوة دينية يا عباد  في أمريكا، ورفض المسلمين لتواجد القوات

الله، وأمريكا ليس لها من أمرها شيء؛ إنما يقودها اليهود فاغرة إلى حيث يريدون، والمسلمون لا يقبلون تواجدها 
"، وآخر العرب دينان رةلا يبقى بجزي: "صلى الله عليه وسلمالعسكري ، ولا تواجد غيرها من أي دولة كافرة، بأي حال؛ لقول النبي 

 "، فيجب العمل بذلك."أخرجوا اليهود والنصارى من جزيرة العربوفيته عليه الصلاة والسلام: "
 

المزاعم التي تد عي أن هذه القوات جاءت لدواعي أمنية لأهل المنطقة؛ فقال: "أمن المنطقة لدول المنطقة، وهو من  وفند
إلا الدول الكبرى؛ التي تفتعل الأحداث، وتتواجد كلما افتعلت حدثا ؛ حقهم، وما سبب المشاكل للمنطقة والزعزعة 
 تدرأ الخطر؛ وهي أكبر خطر، وكيف يكون الذئب راعيا  للغنم؟" وبذريعة أنها تقوم بذلك، وأنها تصلح الوضع، أ

 
إذ نريد هذه الفتوى التي لا غبار عليها اليوم، كما أيَّدنا فتاوى المشايخ المعتقلين في السجون من قبل، وحذَّرنا من  ونحن

مخاطر تواجد هذه القوات، فإننا ندعو الجميع للعمل بمقتضى هذه الفتوى وتنفيذها؛ لأنها قبل أن تكون فتوى من 
" أخرجوا المشركين من جزيرة العربال وهو على فراش الموت: "ق يثح صلى الله عليه وسلمعلماء الأمة، فهي وفية من رسول الله 

 ]أخرجه البخاري[.
 

 / أسامة بن محمد بن لادن عنهم
 هـ 11/1/1419: التاريخ

 م 7/5/1998: الموافق
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 ABC 10لقاء مع الصحفي "جون ميلر" لقناة 
 1998مايو 

 
كيين ير العديد من الأم ،الخطوط الأماميةوانتهيت في نهاية المطاف إلى القتال في  ،ثرية تنحدر من عائلةٍ الصحفي: 

 هذا الأمر غير عادي! يجدون
 

إنه  ،في ديننا نممن أن الله قد خلقنا لعبادته ،ذي لا يفهم الإسلاملل من الصعب استيعابه، وخافة  بن لادن: أسامة 
لى، كلمة الله هي العليا والأع  تكونلقتال حتى او  بالجهادهو الذي أمرنا  ،نا وهو الذي افطفى لنا هذا الدينخالق

 نممن أن هذه هي رسالتنا التي يجب أن نستجيب لها بغض النظر عن قدراتنا المالية.    ، وكلمة الذين كفروا السفلى
 

الصحوة المباركة وعودة الناس  هم يزعمون أن هذه ،رب والعلمانيين في العالم العربيعلى ادعاءات الغ ايب أيض  هذا يجخ 
 ،، والرغبة في الدخول في دين اللهبل هي نعمة من الله ليس الأمر كذلك ،على العوامل الاقتصادية م متوقفٌ إلى الإسلا

ان، وغيرها من البلد جزيرة العرباستجاب الآلاف من الشبان من  الجهاد خرجت فيحاتعندما  ؛ستغربا  وهذا ليس مخ 
 قختل منهم المئات في أفغانستان والبوسنة والشيشان. ،عائلات ثريةومنهم من جاء من 

 
 -ن يأتي برأسك فخنفت كأكثر الرجال المطلوبين في العالم، وقد قيل إن الحكومة الأميركية تعتزم وضع سعر لمالصحفي: 

 نفذ كلمتها؟ وهل هذا يزعجك؟هل تعتقد أنها ستخ  ،-بالملايين 
 

يدافع الله. يرمي الأميركيون الاتهامات على من  رضىما يهمنا هو  ،بما يعتقده الأمريكانن لا نهتم نحبن لادن: أسامة 
على  كمسلمين نعتقد أن لدينا سنواتٍ   ،ا لرأسي فهذا الأمر لا يخيفناكونهم وضعوا سعر    ،عن دينه أو حقوقه أو ثروته

 نا شيء.فلن يضر   أن تدنو ساعتنا إذا اجتمع العالم كله على قتلنا قبل ،اسلف   ةٌ دد  ومحخ  ودةٌ هذه الأرض محدخ 
 
ولذلك مهما بلغ ضغط الأمريكيين على النظام في الرياض لتجميد أفولنا، ولتمنع  ،اا أن الرزق مقد ر مسبق  تقد أيض  نع

 .رسل الرزقيخ معنا يعتني بنا، وهو الذي  الناس من المساهمة في هذه القضية العظيمة، فلا زال اللهخ 
 

                                                             
10
 (.pbsمترجمة من موقع ) 
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كيين حيثما أمكنهم، وأينما  فيها المسلمين إلى قتل الأمري ان لادن، كنت قد أفدرت فتوى داعي  السيد بالصحفي: 
 الأمريكان في المملكة العربية السعودية فقط؟ أو الجيش الأميركي فقط، أم إلى جميع الأميركيين، هٌ هل هذا موجَّ  .كانوا

 
  .جزيرة العرب، وخافة ضد الكفار والدفاع عن أراضي المسلمين الحقبتمجيد  أمرنا اللهخ بن لادن: أسامة 

 ،بعد الحرب العالمية الثانية، ازداد الأميركيون ظلما  وعنفا  أكثر وأكثر تجاه الناس عامة، والمسلمين على وجه الخصوصو 
ما يتعلق الأمر عند لمبدأ المعاملة بالمثل، خافة   اي أن يحدث الانتقام والعقاب وفق  ، وينبغلأمريكان هم من ابتدأوا

ال والنساء والأطفال أو لم تعرف أمريكا التمييز بين العسكريين والمدنيين أو بين الرج عبر التاريخف ،بالنساء والأطفال
 كانوا أمريكيين.أولئك الذين ألقوا القنابل الذرية واستخداموا أسلحة الدمار الشامل ضد هيروشيما وناغازاكي   ،البالغين

 
كي يردعها عن إبادة شعوب  رضع والأطفال؟ أمريكا لا دين لهاق بين النساء والجيش والفر  هل ماكن للقنابل أن تخ 

وأسوأ الإرهابيين  نعتقد أن أسوأ اللصوص في العالم اليومو ، المسلمين في فلسطين حقير ومشين موقفكم ضد ،بأكملها
، فإن جميعهم علينا التمييز بين عسكري ومدني ليسو الانتقام بالمثل.  منمانعك لا شيء ماكن أن ف ،هم الأمريكيون

جميع أولئك الذين يشاركون، أو يساعدون  وتضمُّ  شاملةٌ  الفتوى عامةٌ  ،وهذا بالضبط ما جاء في الفتوى لنا، أهدافٌ 
 المحتلين اليهود في قتل المسلمين.

 
 هل تذكره أو تعرفه؟ ،رمزي يوسف كان من أتباعكمالصحفي: 

 
 ،ي يوسف الشخصية المسلمة المشهورةبعد الانفجار الذي وقع في مركز التجارة العالمي، أفبح رمز بن لادن: أسامة 

 لم أكن أعرفه قبل هذا الحادث.  للأسفو  ،بدأ المسلمون بالتعرف عليهو 
 

، ظلم ممارسات أمريكا ضد الإسلام من هو واحد من المسلمين الذين أرادوا حماية دينه بشدةٍ  ؛بالطبع أذكر من هو
 المصالح الأمريكية اليهودية. ةتصرف بحماس لجعل الأميركيين يفهمون أن حكومتهم هاجمت المسلمين من أجل حمايو 
 
 

وتعتقد السلطات الأميركية أنه كان يعمل لديكم، بتمويلكم،  ،على والي خان أمين شاه في مانيلاتم القبض الصحفي: 
الرئيس كلينتون خلال زيارته إلى  -أو محاولة اغتيال- اك، وكان  التخطيط لعملية اغتيالوبإقامة معسكرات تدريب هن

 ا من خطته.مانيلا جزء  
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سلمين الأكثر من بين الشبان الموكان  ،كان لقبه في أفغانستان "الأسد"  ،مسلم والي خان شابٌ بن لادن:  أسامة
شاركنا بالعديد من المعارك ضد الروس  ،لقتال في خندق واحد في أفغانستان، اعتدنا على ااا مقرب  كان فديق    ،شجاعة

 إلى مغادرة البلاد على نحو مخزي.حتى هخزموا واضطروا 
 

نحن جميعنا معا  في هذا الأمر؛ نعمل جميعنا في سبيل الله  ،كان يعمل لدي فلا شيء عندي لقولهوحول ما قلته أنه  
 تعالى. الله من يأتي وأجرنا

 
ماذا تتوقع من قوم تتم مهاجمتهم من قبل كلينتون،  ،ليس بالأمر المستغرب يس كلينتونثم ما قلته عن محاولة اغتيال الرئ

 ج عن طريق المعاملة بالمثل؟أولئك الذين فقدوا أولادهم وأمهاتهم؟ هل تتوقع أي أمر غير العلا
 

لازالت الحكومة الفيدرالية في الولايات المتحدة تَقق في شكوكها حول الهجوم على الجيش الأمريكي في الصحفي: 
 بلك.ر والمدعوم من قِ المدبَّ  ،بر والرياضالخخ 
   

تهم الحكومة علماؤنا الذين زج   ؛سلم، وأوفلنا لهم فتاوى علمائنالقد أيقظنا الأمة والشعب المبن لادن: أسامة 
زنا الأمة لطرد العدو الذي احتل أوفلنا لهم الفتاوى وحف   ،من أجل إرضاء الحكومة الأمريكيةالسعودية في السجن 

أرضنا واغتصب بلادنا وقمع شعبنا، ومن أجل تخليص أرض الحرمين الشريفين من وجودهم. من بين الشباب الذين 
لقد  ،-تقبلهم الله من الشهداء-لشمراني ومصلح ا ورياض الهاجري  المعثميد وعبد العزيز نا خالد سعاستجابوا لدعوت

والتواطم مع الحكومة  نا نتيجة ضعف الحكومة السعوديةمن العار الذي لفَّ  اكبير   اجزء   واا، وجرفرفعوا رأس الأمة عالي  
 .الأمريكية

 
 لوان.نرجو الله أن مانح ذويهم السِّ  ،ضنا وهم استجابوانعم، لقد حر  

 
 كيف ترى نفسك؟  ،بالنسبة لأتباعك أنت بطل ،فخنفت في أمريكا كزعيم إرهابيالصحفي: 

 
 ،آخر أنفسنا وإخواننا مثل أي شخصٍ  نحن لا نهتم. نعتبر ،كما قلت لسنا مهتمين بما تقوله أميركابن لادن:  أسامة 

تال الق -تعالى-من بين أوامره  ،من عباد الله وأطيع أوامره سترشاد بكتابه. أنا واحدٌ للاباع دينه و ولات   لعبادته خلقنا اللهخ 
 والقتال إلى أن يتم طرد الأميركيين من الدول الإسلامية أجمع. ،من أجل إعلاء كلمته
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للجميع. كيف ترى  مفاجأةٍ كان بمثابة   ،سيتغلبون على الروس في أفغانستانلم يتوقع أحد أن المجاهدين الصحفي: 
 مستقبل التدخل الأمريكي في الشرق الأوسط، في سيطرتهم على مجموعات كهذه؟

 
لمحاربة الروس والاتَاد  فرفة   الشعب المسلم والمجاهدين الأفغان ومن معهم -سبحانه وتعالى- منح اللهخ بن لادن: أسامة 

 أواخر كانون الأول من دخل الاتَاد السوفياتي إلى أفغانستان في. اكان درس  و  -بقدرة الله-بيدوا لقد هخزموا وأخ ، السوفياتي
سنين فقط أخلقي في سلة  10ديسمبر بعد  25بد في وإلى الأ واحدة   طخوي علم الاتَاد السوفياتي مرة   م،1979عام 

مريكيين واليهود، على الأ -من الله بفضلٍ -بأننا سننتصر  ونحن على ثقةٍ  !ذهب الاتَاد السوفياتي إلى الأبد ،المهملات
لا تقوم الساعة حتى تقاتلوا اليهود، حتى يقول الحجر وراءه كما وعدنا رسول الله في السنة النبوية عندما قال: "

 ".اليهودي: يا مسلم، هذا يهودي ورائي فاقتله
 
ركتنا ضد مع الذين يقاتلون معهم. ولكن اليوم أننا سننتصر على اليهود وكل -بفضل من الله–ونحن على يقين  

لقد هاجموا  ،غير مسبوقة الأميركيون ارتكبوا حماقة   ؛مما كانت عليه معركتنا ضد الروسالأميركيين هي أكبر بكثير 
 دة ستنتهي إلى ولاياتٍ من بقائها موحَّ  فبدلا   ،لأمريكا اأسود   ع مستقبلا  نتوق ،كما هاجموا أكثر رموزه المقدسةالإسلام  
 إلى أمريكا. هامدة   اأولادهم جثث  ، ولابد أن يعود مفككة

 
 ما رأيك في مستقبل الأسرة المالكة في السعودية ومشاركتها مع أمريكا والجيش الأمريكي؟الصحفي: 

 
التاريخ لديه الجواب على سمالك. إن مصير أية حكومة تبيع مصالح شعبها، وتخون البلد، وترتكب بن لادن: أسامة 

نتوقع له ولأهل النفوذ خافته  ،اكم الرياض مصير شاه إيران نفسهنتوقع لح ،معروفنات تخرجها من دين الإسلام إها
ووقفوا مع اليهود والنصارى ومنحوهم حرية السيادة على أرض الحرمين الشريفين.  انبهإلى ج ما حدث، وللذين وقفوا

 ا.يع  يجب إزالتهم جم ،ن الإماانللخروج م اخطيرة والتي تخعد جميعها سبب   انتهاكاتإنها 
 

 حدثنا عن تلك اللحظات التي هزم رجالك القوات الأمريكية في الصومال.الصحفي: 
 

طورة القوة بعد انتصارنا في أفغانستان وهزماة الظلمة الذين قتلوا الملايين من المسلمين، اختفت أسبن لادن: أسامة 
وا أنفسهم عندما ذهبوا إلى الصومال وأعد   لذلك ،ظر أبناؤنا إلى أمريكا كقوة عظمىلم يعد ين، قهرالعظمى التي لا تخ 

لكنهم فخوجئوا عندما  ،قاموا بالتدريب والتحضير الجيدعتقدوا أن الأمريكيين مثل الروس، لذلك ا ،طويلة لحربٍ  بعنايةٍ 
 ألف جندي أمريكي بالإضافة إلى الآلاف من 30قد دخل  كان  ،عنوية المنخفضة للجندي الأمريكياكتشفوا الروح الم

 الجنود من دول مختلفة في العالم.
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. الجندي الأمريكي لم  يكن كما قلت، فخدم أبناؤنا من معنويات الجندي الأمريكي، وأدركوا أنه كان مجرد نمر من ورق
على تَمل الضربات التي وخجهت لجيشه، لذلك هرب، واضطرت أمريكا لوقف ثرثرتها وكل تلك الضجة الإعلامية  اقادر  

جرت مرت البنية التحتية وفناعة الألبان التي كانت ضرورية للرضع والأطفال والمدنيين، وفخ ج، حيث دخ بعد حرب الخلي
 السدود التي كانت أساسية لمحافيل الناس لإطعام أسرهم.

 
ت كل ينس العالمي الجديد. بعد بضعة ضربات بهذا الدمار، وهي تتصدر العناوين عالميا  وهي سيدة النظام أمريكا فخورةٌ 

توقفت أمريكا عن و ، جنودها من هناكهذه العناوين وهرعت للخروج من الصومال بشكل مخزي، وسحبت جثث 
عليهم، وأنهم  اأن تلك العناوين كانت كبيرة جد   تسمية نفسها قائدة العالم وسيدة النظام العالمي الجديد، وأدرك ساستها

عاناة لمعرفة م اسعيد   ؛-كذلك حال كل مسلم- اا جد  كنت سعيد    ،ا. كنت في السودان عندما حدث هذالا يستحقونه
 .أمريكا في هزماتها الكبرى

 
لكلا  بطوليٌّ  هو أمرٌ  -كما حدث في أفغانستان- يعتقد كثير من الأمريكيين بأن محاربة جيش لجيشالصحفي: 

 الجيشين. لكن إلقاء القنابل، وقتل المدنيين كما حدث في مركز التجارة العالمي هو أمر إرهابي.
 

 ،ضدنا شرسة   بعد انتصارنا على الروس في أفغانستان، قادت وسائل الإعلام العالمية والأمريكية حملاتٍ بن لادن: أسامة 
 إرهابي ضد الإرهابيين الحقيقيين الذين هم الأمريكيون.  أسمونا "إرهابيين"، حتى قبل ارتكاب المجاهدين أي عمل

 
من ناحية أخرى، نقول إن السياسة الأميركية والدين الأمريكي لا يممنان بالفروق بين المدنيين والعسكريين، بين الرضع 

ودعمها. وبينما تمنع  يتم ذبح أمهاتنا وبناتنا وأبناءنا كل يوم بموافقة أمريكا، انيةوالحيوانات، أو بين أي جماعة إنس
أمريكا دخول الأسلحة إلى الدول الإسلامية، توفر للإسرائيليين إمدادات مستمرة من الأسلحة مع السماح لهم بقتل 

دينكم لا مانع المرء من ارتكاب مثل هذه الأفعال، لذلك لم يكن لديك  ؛المسلمين وارتكاب المجازر بحقهم المزيد من
د أو انتقام يرد على تصرفاتك. ولكن، وعلى الرغم من ذلك، يتم توجيه انتقامنا في المقام الحق في الاعتراض على أي ر 

ر   م علينا قتل الأبرياء كالنساء والأطفال. ومع ذلك، هذا الأول ضد الجنود فقط، وضد أولئك الذين يساندونهم. ديننا يحخ
 احد مع الرجال تنال ما ينالهم.خندق و المرأة التي تضع نفسها في  ،ر لا ينطبق على النساء المقاتلاتالأم
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هل لديك  ا،أنهم سيعرفونه قريب   حالمرجًّ من  ني، إلى حد كبير، اسم بن لادن، لكلا يعرف الشعب الأمريكالصحفي: 
 رسالة للشعب الأمريكي؟

 
نعتقد أن هذه  ،ونى ذلك في إدارة كلينتأقول لهم لقد وضعوا أنفسهم تَت رحمة حكومة خائنة، يتجل  بن لادن: أسامة 

تولي الوزارات الحساسة مثل وزارة الخارجية ووزارة الدفاع ووكالة الاستخبارات المركزية،  ،لإدارة تمثل إسرائيل داخل أمريكاا
العالم الإسلامي.  يستخدمون أميركا لموافلة خططهم عن العالم، خافة   ،ن اليهود لديهم اليد الطولى فيهاوستجد أ

وبينما الملايين من الأمريكيين المشردين والمعوزين  ،الدعم لليهود ويحمي تغلغلهم فيه الوجود الأمريكي في الخليج يوفر
جديدة، ومساعدة إسرائيل في بناء  قع، فإن حكومتهم مشغولة باحتلال أرضنا وبناء مستوطناتٍ دْ يعيشون في فقر مخ 

 إلى السموات السبع. صلى الله عليه وسلمنبينا محمد  ة التي أسرى منهاجديدة في البقع مستوطناتٍ 
 

ميركية تقود البلاد نحو إن الحكومة الأ،  من أجل حماية المصالح اليهوديةأمريكا أبناءها في أرض الحرمين الشريفين تزج  
حكومة وطنية إذا كانوا مهتمين بحياتهم وبأولادهم، عليهم انتخاب  :للأميركيين وللأمهات الأمريكيات نقول ،الجحيم

 أمريكية تلبي مصالحهم هم، لا مصالح اليهود.
 

ا كما فعل ستنتقل إلى الأراضي الأميركية، تمام   االوعي الوطني، فإن المعركة حتم   من إذا استمر الظلم الحالي مع موجةٍ 
 رمزي يوسف وغيرهم.

 
وانتهاك  هم، وليس لمهاجمة الناسأحثهم على إيجاد إدارة جدية تعمل لصالح ،ذه هي رسالتي إلى الشعب الأمريكيه

 أعراضهم ونهب ثرواتهم.
     

كان رجلا  ثريا ، نشأ في بيئة متميزة، وقاتل على   م،1897كانت لدينا شخصية في العام   في تاريخ أمريكاالصحفي: 
 ."تيدي روزفلت"الخطوط الأمامية. جمع رجاله وذهب إلى المعركة. أنت نسخة الشرق الأوسط من 

 
أن ندعو جميع  اومن واجبنا أيض   ،اجبنا في القتال من أجل دين اللهنحن نقوم بو  ،أنا واحد من عباد اللهبن لادن: أسامة 

ساسية في موافلة مهمتنا الأ ،ناق الإسلام واختبار السعادة فيهشعوب العالم للتمتع بهذا النور العظيم وندعوهم إلى اعت
إخوانهم في  ن الغرب من أن المسلمين لا مالكون إلا الذبح. لقد هدى اللهخ دعونا لا نأخذ بمن يدعي م ،نشر هذا الدين

فإن الأوروبيين والشعب الأميركي  خلافا  لأولئك ،سلام وإلى تجربة النعيم الإسلاميوفي تركيا وألبانيا إلى الإ شرق أوروبا
 دي.زالوا تَت تأثير وسائل الإعلام اليهو  وبعض من العرب لا
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في معسكره في جبل جنوب أفغانستان في  11لادن عن أسئلة طرُحت عليه من قبل بعض أتباعهأجاب أسامة بن 
 نفس اللقاء 

 
ما معنى دعوتكم للمسلمين لحمل السلاح ضد أمريكا على وجه الخصوص، وما هي الرسالة التي تريد إرسالها السائل: 

 إلى الغرب بشكل عام؟
 

أمريكا يستند إلى أن أمريكا على رأس الحملة الصليبية ضد الأمة إن الدعوة إلى شن  حرب ضد بن لادن: أسامة 
الإسلامية، حيث أرسلت عشرات الآلاف من قواتها إلى أرض الحرمين الشريفين علاوة على تدخلها في شمونها 
وسياستها، ودعمها لنظام قمعي فاسد ومستبد، الذي تتحكم به. هذه هي الأسباب وراء استهداف أمريكا.  ولا 

 ى من المسمولية هذه، الأنظمة الغربية التي توجد في المنطقة وتقدم الدعم للقوات الأميركية هناك .يعف
 

نعرف سببا  واحدا  على الأقل وراء المشاركة الرمزية للقوات الغربية، والتي تدعم الخطط اليهودية والصهيونية لتوسيع ما 
لقلق على مصالحهم في المنطقة.... وجودهم ليس له معنى، إلا يسمى إسرائيل الكبرى. بالتأكيد، وجودهم ليس بدافع ا

 جزيرة العربلتحقيق السيطرة الكاملة على  النصارىلتقديم الدعم لليهود في فلسطين، والذين هم بحاجة إلى إخوانهم 
 التي يعتزمون جعلها جزءا  مركزيا  من ما يسمى إسرائيل الكبرى.

 
لعربية وكذلك وسائل الإعلام الغربية تتهمك بالإرهاب وبدعمه. ما تعقيبك على العديد من وسائل الإعلام االسائل: 

 ذلك؟
 

هناك مثل عربي يقول: "رمتني بدائها ثم انسلت". إلى جانب ذلك، فإن الإرهاب ماكن أن يكون بن لادن: أسامة 
يع الناس ظلما  ليس مدانا  أو يكون محمودا . إرهاب شخص بريء وترويعه هو أمر مرفوض وغير عادل، كذلك ترو 

 فحيحا .    
 

في حين، أن إرهاب الظالمين والمجرمين واللصوص ضروري لسلامة الناس وحماية ممتلكاتهم، دون أدنى شك. كل دولة 
وكل حضارة وثقافة لا بد لها أن تلجأ إلى الإرهاب تَت ظروف معينة بهدف إلغاء الاستبداد والفساد. كل بلد في 

بالأمن وقوات الأمن الخافة والشرطة الخافة وجيشه الخاص. جميعها تم إنشائها من أجل  العالم لديه نظام خاص
إرهاب من يفكر بالهجوم على تلك الدولة أو على مواطنيها. الإرهاب الذي نمارسه هو من النوع الذي يستحق الثناء، 
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ون بلادهم ودينهم ونبيهم وأمتهم. إرهاب لأنه إرهاب موجه للطغاة والمعتدين وأعداء الله، الطغاة والخونة الذين يخون
 هملاء ومعاقبتهم هو من التدابير اللازمة لتصويب الأمور وجعلها على الطريق الحق.

 
الأخطاء والجرائم التي اخرتكبت ضد الأمة الإسلامية و  ،ين عر ضوا الأمة العربية للعدوانيجب عقاب الطغاة والظالمين الذ

وخير برهان على ذلك هو  ،صدر قائمة المعتدين على المسلمينأمريكا تتف ،هذه المقابلة مما ماكن أن تغطيهاأكبر بكثير 
ذبح والاعتداء لأكثر من نصف قرن، والمسلمون في فلسطين يتعرضون لل في كل مكان تكرار العدوان ضد المسلمين

أن أي رد فعل من قبلهم  والشيء الغريب في هذا الأمر ،أتلفت محافيلهمو دمرت منازلهم، و  ،وسلب للعرض والأرض
للانتقام لأنفسهم أو لرفع ظلم وقع عليهم يعكس رد فعل كبير في الأمم المتحدة، والتي تسارع بدورها بالدعوة إلى 

 اجتماع  طارئ لإدانة الضحية وتوبيخ المظلوم فقط، المظلوم الذي قختل أولاده، وأختلفت محافيله وسخحقت مزارعه...
 

لقد و  ، أدنى درجات الانحطاط والاضطهادمن الواضح أن الإنسانية انحدرت إلىو  ،ب اليوملا توجد أخلاق، في حرو 
يقتلون ويعدمون إخواننا المسلمين. لقد انتهكوا عرضنا  ،ديننا يتعرض للهجومو  ،نفطناأقتلعونا من ثروتنا ومواردنا و 

 ،هذا الظلم مضاعف !!طلق علينا بالإرهابيينوكرامتنا، ولا نجرؤ حتى على التفوه بكلمة واحدة احتجاجا  على الظلم، وي
ح له كي  وإفرار الأمم المتحدة لإدانة الضحايا ودعم المعتدين يشكل سابقة خطيرة، ما يدل على مدى الظلم الذي سمخ

 يتجذر على هذه الأرض.
 

 ا من الدول العربية؟ما علاقتك بالحركات الإسلامية في مناطق مختلفة من العالم، مثل الشيشان وكشمير وغيرهالسائل: 
 

التعاون من أجل إحقاق الحق والحقيقة أمر مطلوب من المسلمين. على المسلم بذل قصارى جهده بن لادن: أسامة 
للتحالف مع إخوانه المسلمين .ولكن الله تعالى يقول بأن التعاون ليس مطلقا ، لأن هناك التعاون على فعل الخير، 

 النصح والدعم لإخوانه المسلمين. والظلم. ومن المفترض أن على المسلم تقديموهناك تعاون على ارتكاب العدوان 
 

كيف يقفون إلى جانبه   "، وعندما سخئل النبي عليه الصلاة والسلامالما  أو مظلوما  انصر أخاك ظ: "-صلى الله عليه وسلم–الرسول قال 
 ".تأخذ فوق يديه إذا كان ظالما ، أجابهم: "

 
وأن يشجعوا تذهب الآيات القرانية إلى القول بأن على المسلمين التعاون مع بعضهم بعضا، وأن يدعموا بعضهم بعضا، 

يجب على المسلمين أن يتحدوا جميعا  في الحرب ضد الشرك، وعليهم جمع كل مواردهم وطاقاتهم ، و على البر والرحمة
فوق المشاكل الصغيرة الأقل يهم تجنب الجبهات الجانبية، والترفع لمحاربة الأمريكان والصهاينة ومن والاهم. ينبغي عل

 ينبغي توجيه معركتهم ضد الكفر والكافرين.و  ،ضررا  
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سمعنا رسالتك إلى الحكومة الأمريكية، ورسالتك إلى الحكومات الأوروبية الذين شاركوا في احتلال الخليج السائل: 

 هذه البلدان؟لاحقا . هل بإمكانك توجيه رسالة إلى شعوب 
 

كما سبق وقلنا، دعوتنا هي رسالة الإسلام التي أخنزلت على محمد. إنها رسالة للبشرية جمعاء. لقد كخلفنا بن لادن:  أسامة 
بأمرٍ خير، السير على خطى الرسول في إيصال رسالته إلى جميع الأمم. إنها دعوة لنشر الرسالة إلى جميع الأمم لاعتناق 

أو بين أحمر  يدعو إلى العدل والرحمة والأخوة بين جميع الشعوب، لا يفرق بين أبيض وأسود الإسلام، الدين الذي
 وأففر إلا بالتقوى.

 
سالة وبسط الدعوة إلى جميع جميع الناس الذين يعبدون الله، وليسوا كالآخرين، سواسية. نحن مكلفون بنشر هذه الر 

نقاتل  ،يوافقون على الظلم الممارس ضدنا ولئك الذيننقاتل حكوماتهم، ونقاتل جميع أ ونحن مع ذلك ،الناس
وكما ذكرت سابقا ، نقاتلهم، ونقاتل ، االحكومات التي تعكف على مهاجمة ديننا وعلى سرقة ثرواتنا وعلى إيذاء مشاعرن

 .ذين هم جزء من حكمهم على حد سواءأولئك ال
 

الحكومة الأمريكية على وجه الخصوص. ما هي رسالتك في البيان الأخير، كان هناك رسالة قوية موجهة إلى السائل: 
 للحكومات الأوروبية والغرب عموما ؟

 
لا جديد لإضافته إلى الرسالة السابقة بالنسبة للحكومات  ،مد لله والصلاة والسلام على محمدالحبن لادن: أسامة 

فاحب، كذلك تلك التي مارست الحصار الغربية التي شاركت في الهجوم على أرض الحرمين الشريفين معتبرة أنها بلا 
على الشعب المسلم في العراق. ما دفعنا إلى مخاطبة الحكومة الأمريكية على وجه الخصوص هو حقيقة أنها على رأس 

 حملة الغرب والقوات الصليبية في حربهم ضد الإسلام والمسلمين.
 

اضحة وقوية إلى حكومات الدول التي شاركت عن طيب الانفجاران اللذان وقعا ممخرا  في الرياض والخبر، أرسل إشارة و 
 .المقدسة لدينا خاطر في العدوان على بلادنا وحياتنا والرموز

 
قد يكون من المفيد التذكير بأن بعض هذه البلدان قد بدأت بالتحرك نحو الاستقلال عن الحكومة الأمريكية فيما يتعلق 

ت القمعية حقا  أن تستمر في التحرك في هذا الاتجاه، بعيدا  عن القوابالعداء الذي تظهره تجاه الشعب المسلم .نأمل 
فنحن نفرق بين الحكومة الغربية وبين شعوب الغرب. إذا كان الناس قد انتخبوا تلك  ومع ذلك، التي تقاتل ضد بلادنا
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ور الأمورعلى عكس ما الحكومات في الانتخابات الأخيرة، فذلك لأنهم وقعوا فريسة لوسائل الإعلام الغربية التي تص
 هي عليه في الواقع.

 
وعلى الرغم من الشعارات التي أطلقتها تلك الأنظمة من أنها تدعو إلى الإنسانية والعدل، والسلام، فإن سلوك 

 ا على العكس تماما .حكوماته
 

كية، ولا يخدم ات أمريلا يكفي لتلك الشعوب إظهار الألم عندما يرون أطفالنا يخقتلون في الغارات الإسرائيلية بطائر 
 .يير حكوماتهم التي تهاجم بلدانناما يجب عليهم القيام به هو تغو  ،الهدف على حد سواء

ين ضد أمريكا وضد إن العداء الأمريكي المستمر ضد الشعب المسلم أدى إلى ارتفاع مشاعر العداء من جانب المسلم
وقد أسفرت مشاعر العداء تلك عن تغيير في سلوك بعض الجماعات المسحوقة والمهزومة، فبدلا    ،الغرب بشكل عام

 من أن يحاربوا الأمريكان داخل الدول الإسلامية، ذهبت إلى محاربتهم داخل الولايات المتحدة الأمريكية نفسها.
 
إذا كانت شعوبها لا ترغب بأن و  ،ا قد يحدثمريكية تتحمل مسمولية مالأنظمة الغربية وحكومة الولايات المتحدة الأف

ينبغي لها أن تسعى لانتخاب الحكومات التي تمثلهم حقا ، والتي ماكن أن تَمي فتتعرض للأذى داخل بلادهم، 
 مصالحهم.

 
لذلك  ؛ك أن الحرب بيننا أمر لا مفر منهلا شو  ،وهي ذات جذور عميقة ،بعيدالعداوة بيننا وبين اليهود تعود إلى زمن 

 فإنه ليس في مصلحة الحكومات الغربية كشف مصالح شعوبها على جميع أنواع الانتقام من أجل لا شيء تقريبا . 
 

تلك الدول سوف تشرع في خطوة إيجابية وتجبر حكوماتها على عدم التصرف نيابة عن الدول الأخرى نأمل أن شعوب 
 الله أن يحفظ أمة الإسلام ويعينهم على دفع أعدائهم من أراضيهم. وندعووالفرق الأخرى. هذا ما يتوجب علينا قوله، 

 
رسم السياسيون الأمريكيون فورة مشوهة عن الإسلام والمسلمين وعن الإسلاميين المقاتلين. نود منك أن السائل: 

 تعطينا الصورة الحقيقية التي توضح وجهة نظرك...
 

وقد حشدوا ، ضحية للابتزاز الصهيوني اليهوديالقادة في أمريكا وفي بلدان أخرى أيضا ، وقعت بن لادن: أسامة 
 شعوبهم ضد الإسلام وضد المسلمين. 
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يتم تصوير المشهد بطريقة تدفع الناس للحشد ضدهم .تكمن الحقيقة في أن العالم الإسلامي كله ضحية الإرهاب 
بت ثرواتها ومواردها. من الدولي، الذي فممته أمريكا في الأمم الم تحدة .إننا أمة سخلبت منها قدسية رموزها، وأمة نهخ

 الطبيعي بالنسبة لنا الرد على القوى التي تغزو أرضنا وتَتلها.
 

شهد عدد كبير من الدول الإسلامية فعود حركات تهدف إلى الوقوف في وجه الضغوط الممارسة ضد الشعب السائل: 
أخرى. مثلما هو الحال في مصر وليبيا وشمال أفريقيا والجزائر كذلك الأمر في سوريا  من قبل حكوماتهم وحكومات

واليمن. هناك أيضا  جماعات أخرى تَارب ضد الكفار والصليبيين كما في كشمير والشيشان والبوسنة والقرن الأفريقي. 
 ة من العالم الإسلامي؟هل هناك أية رسالة تريد إيصالها إلى إخواننا الذين يقاتلون في أجزاء مختلف

 
أخبر المسلمون في كل مكان أن طلائع المحاربين الذين يقاتلون أعداء الإسلام تنتمي إليهم، والمقاتلون بن لادن: أسامة 

الشباب هم أبنائهم أيضا  .نقول لهم إن الأمة عازمة على محاربة أعداء الإسلام. مرة أخرى، لا بد لي من التأكيد على 
على الأميركيين واليهود لأنهما ماثلان رأس الحربة التي تذبح إخواننا في الدين. أي جهد موجه ضد أمريكا  ضرورة التركيز

بمشيئة الله. من الأفضل قتل جندي أمريكي على أن تخبدد الجهود على  -واليهود يمدي إلى نتائج إيجابية ومباشرة 
 أعمال أخرى... 
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 12قناة الجزيرة جمال إسماعيل ل معلقاء 
 م1998ديسمبر 

 
فنا الشيخ أسامة بن ب بضيرحِّ نخ  ،ما من جبال ولاية هلمند الجنوبية في أفغانستان في مكانٍ : ري اللقاء ماال إمااعيلمجُ 

 به. ا ومرحب  محمد بن لادن، فأهلا  
  

 ؟من هو
 

 وماذا يريد؟ ؟من هو أسامة بن لادن : وفي البداية نسألس: أولا  
 

لدت من أبوين مسلمين، في جزيرة علي أن وخ  اللهخ  أسامة بن محمد بن عوض بن لادن، منَّ ، : الحمد للهبن لادن أسامة
علينا أن ذهبنا إلى المدينة بعد الولادة بستة أشهر،  اللهخ  هجرية، ثم منَّ  1377في حي الملز عام  ،العرب في الرياض

محمد بن عوض بن لادن من مواليد  ة. أبي الشيخومكثت بقية عمري بعد ذلك في الحجاز بين مكة والمدينة وجد  
من  ف به أحدٌ شر  ف بما لم يخ ر  حضرموت، ذهب للعمل في الحجاز منذ أكثر من سبعين سنة، ثم فتح الله عليه بأن شخ 

ائين وهو بناء المسجد الحرام الذي فيه الكعبة المشرفة، ثم قام ببناء المسجد النبوي في المدينة المنورة، ثم لما علم أن البن  
لترميم قبة الصخرة، جمع المهندسين وطلب منهم أن يضعوا سعر التكلفة بدون  الحكومة الأردنية قد أنزلت مناقصة  

 سوَّ بتخفيض سعر التكلفة حتى يضمن رخ  -رحمه الله-نحن نضمن الربح مع سعر التكلفة، فقام  :فقالوا له ،أرباح
في المساجد الثلاثة في يوم  االله عليه أنه كان يصلي أحيان  ل المناقصة عليه، فكان أن رسا عليه العطاء، وكان من فض

 .عربية السعوديةولا يخفى أنه كان أحد الممسسين للبنية التحتية في المملكة ال واحد.
 

 اة الملك عبد العزيز، وعملت مبكر  الاقتصاد في جامعة جدة أو ما يسمى بجامع ودرستخ  ،في الحجاز وبعد ذلك درستخ 
 الوالد توفي وكان عمري عشر سنوات.، رغم أن -عليه رحمة الله-كة الوالد في الطرق في شر 
 .عن أسامة بن لادن هذا باختصارٍ 
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 ووضعهُ في ك ملاحظة: 

ا
 على قناة الجزيرة؛ فقام جمال إسماعيل بتفريغ اللقاء كاملا

ا
سامة لم يُعرض كاملا

ُ
تابهِ لقاء الصحفي جمال إسماعيل مع الشيخ أ

 ]ابن لادن والجزيرة وأنا[ فتم النقل منه.
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 الأهداف والمطالب
 

ر وأن تَرَّ  ،ر أرضنا من الأعداءنحن نطالب بأن تَرَّ  ؛لأي كائن حي يده ونطالب به هو حقٌ ؟ الذي نر ا يريدا ماذأم  
فطرية، ترفض أن يدخل عليها بغيرة  -سبحانه وتعالى-دها الله الكائنات الحية قد زو  أرضنا من الأمريكان، فهذه 

على بيتها فهي تقاتله  الدواجن، لو أن الدجاج دخل عليها مسلح عسكري يريد أن يعتدي -أعزكم الله-فهذه  ،داخل
 عن المسلمين. لبشرية، فضلا   عن الكائنات الإنسانية افضلا   نطالب بحق لجميع الكائنات الحية فنحن !وهي دجاجة

الأولى، ثم  صلى الله عليه وسلمبلة النبي الذي حصل على بلاد المسلمين من اعتداء خافة على المقدسات المسجد الأقصى حيث قِ 
ولا حول ولا  ،استمر العدوان من التحالف اليهودي الصليبي الذي تتزعمه أمريكا وإسرائيل، حتى أخذوا بلاد الحرمين

م يلتحك -سبحانه وتعالى-لتحريض الأمة كي تقوم بتحرير أرضها، والجهاد في سبيل الله قوة إلا بالله. فنحن نسعى 
 .تكون كلمة الله هي العليالالشرع و 

 
 الموقف من الأمريكان

 
ردود  امون مثل هذا الهجوم؟ وثاني  كيف تقي    بريطاني على العراق. أولا  -: حدث ممخرا  هجوم مشترك أمريكي سمال

قال بمستوى هذا الهجوم أو بمستوى ما يتطلع إليه لم تكن كما يخ  -الإسلامية والعربية-الفعل التي فدرت حتى الآن 
 ، ما موقفكم من هذا ؟؟ب العراق من الرد على هذا الهجومشع
 

 كثيرة    د معانٍ قادته أمريكا وبريطانيا، أك   على العراق الهجوم الأخير الذي حصل قبل أيامٍ  ،: الحمد للهبن لادنأسامة 
تل من إخواننا المسلمين من الشعب العراقي، ث هنا عن الخسائر المادية والبشرية ومن قخ ومهمة، ونحن لن نتحد   خطيرة  

شعبه وضد الأكراد،  ا بأنه استخدم الغازات السامة ضدالعراق تتهمه أمريك ؛وإنما نتحدث عن دلائل هذا الهجوم
أن أمريكا لم  ف الناس عندهاكة ضد إيران، ولكن الملفت للنظر الذي ينبغي أن يتوق  وتتهمه أمريكا باستخدام أسلحة فت  

تتحدث عنه في تلك المرحلة بهذا الكلام، بل كانت تميده وتدعمه عبر وسطاء لها وعملاء في المنطقة، ولكن لما أفبح 
د الأمن اليهودي والأمن الإسرائيلي المحتل في المنطقة تهد   عربيةٍ  حساب في المنطقة، وأفبح أكبر قوةٍ عمل لها يخ  العراق قوة  

وتقول: فحيح  ،، من هنا بدأت تنبش هذه الأشياء، وتدعي أنها تَاسب عليها-عليه الصلاة والسلام-لمسرى نبينا 
 تستخدمها، إنما العراق استخدمها!سرائيل لا في إسرائيل، ولكن إ شاملٍ  وأسلحة دمارٍ  فتاكة   أن هناك أسلحة  

 
أمريكا هي التي تمتلك هذا السلاح وهي التي ضربت شعوبا  في أقصى المشرق في ناجازاكي ؛ هذا الكلام مردود

وهيروشيما، بعد أن استسلمت اليابان وبدأت الحرب العالمية تنتهي، مع ذلك أفرت أمريكا على ضرب الشعوب عن 
الهم ونسائهم وشيوخهم وكبارهم. الحقيقة هنا ينبغي أن نستشعر أن أي هجوم اليوم على أي دولة في بكرة أبيها، بأطف
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سقط تخ  ضخمةٌ  شعبيةٌ  ولكن خشية أن يستيقظ الناس وتبدأ حركاتٌ  ،العالم الإسلامي إنما المهاجم الحقيقي هو إسرائيل
والمسلمين، وقد قطع مشاعر هذه الشعوب إلى حد  الأنظمة العميلة التي تواطأت من أجل كراسيها عن نصرة الإسلام 

هوا النصارى من أمريكان وبريطانيين من قيام بالواجب في ضرب العراق، بالنسبة لأمريكا، فاستطاع اليهود أن يوج  
تي تنفذت داخل البيت ولكن الصواب أن السلطة الإسرائيلية السلطة اليهودية ال ،عي أمريكا أنها تَاسبه وتَاكمهتد  و 

 (CIA) ة الأمريكية يهودية ، مسئولووزير الدفاع يهودي، وزيرة الخارجي -على الملأ اكما أفبح واضح  -الأبيض 
 من القومي، كبار المسئولين يهود.والأ
 

هدف وإنما المست ،إنهم ساقوا النصارى لقصقصة أجنحة العالم الإسلامي والمستهدف في الحقيقة هو ليس فدام حسين
أو كما فعلوا من قبل في محافرة ليبيا، أو  ضربوا الشعب العراقي اشئة في العالم الإسلامي والعربي، سواء  هو القوة الن

 .عندما ضربوا مصنع الشفاء في السودان وهو مصنع أدوية
 

 ألا  كل عاقل بعده لأخرى من دلالات هذا الحدث الظاهر، أكدت بشكل واضح جلي ينبغي للمسلمين و  مسألةٌ 
 :مة الكفرية الوضعية، ولكن نقوللا يجوز أن يتحاكموا إلى هذه الأنظ اأما المسلمون فشرع   ؛مم المتحدةيذهب إلى الأ

يذهب إلى القاضي  -اولو كان كافر  -  يذهبوا، فهذه كوريا الشمالية، هل يوجد عاقلٌ العقلاء من غير المسلمين ألا   لىع
بالشرعية الدولية، وإن كان  اا وبهتان  ا تَت ما يسمى زور  ا موجع  ا شديد  ربنا ضرب  علينا ضخ ! إن كان الحكم في هذه المحافل؟

كثرون الحديث عن الأمم ، والذين يخ اولو كان كافر   فلا يذهب إلى هناك عاقلٌ ! ق لنا تستخدم أمريكا حق الفيتوالح
وا الأمة بتعليق آمالهم على ر ون أن يخذلوا أو يخد  لا يفهمون دينهم أو هم يريدوقرارات الأمم المتحدة فربما هم المتحدة 

 .ولا حول ولا قوة إلا بالله ،أوهامو  سرابٍ 
 

 أتخشونهم؟
 

؟ أم الجماعات المعادية لأمريكاسمال: هذا الهجوم الأمريكي البريطاني على العراق هل ترون أنه يزيد من شعبية وتأييد 
ال ضد من الأعمال العسكرية وغيرها من الأعم وجعلها تخشى أن تقوم بأي عملٍ  ،أنه سيعمل على إرهابها وإخضاعها

 ؟الولايات المتحدة ومصالحها
 

آن الأوان للشعوب المسلمة أن تدرك  أنه هذا السمال هوعلى الذي ينبني على ما سبق و ، : الحمد للهبن لادن أسامة
بعد هذه الهجمات أن دول المنطقة هي دول ليست ذات سيادة، فأعداؤنا يسرحون ومارحون في بقاعنا وفي أراضينا وفي 

 وخافة في هذه المرة. اذنوا أحد  أجوائنا، يضربون دون أن يستأ
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 ،في أيديهم القدرةعد تمرة الفاضحة المكشوفة، ولم الممافي هذه  اا وبريطانيا أن يحشدوا معهم أحد   تستطع أمريكلم
 ضد هذا الاحتلال السافر. متواطئة، وفقدت القدرة على القيام بأي عملٍ  الأنظمة الموجودة إنما هي متآمرةٌ 

 
 وأهل الرأي من العلماء الصادقين والتجار المخلصين وشيوخ القبائل أن أهل الحل والعقد خافة  و  ،فينبغي على المسلمين

ئوا الأمة للمحافظة على دينهم ودنياهم، وإلا عبِّ ا يرفعوا فيه راية الجهاد، ويخ يهاجروا في سبيل الله ويجدوا لهم مكان  
 ل شيء.سيذهب عليهم ك

 
فإذا لم يعتبروا مما أفاب إخواننا في فلسطين بعد أن كان الشعب الفلسطيني مشهورا  بنشاطه وزراعته التي يصدرها، 

مشردين مطرودين في كل أرض، وأفبحوا في  -وهم إخواننا-، أفبح ذلك الشعب الصابون والنسيج وحمضياته وفناعة
 فهذا الأمر خطير. ،بأزهد الأسعاروا منعوه ؤ وا أدخلوه ومن شاؤ عند اليهودي المستعمر، من شا راء  جَ الأخير أخ 

 
ومائتي مليون مسلم فمتى نتحرك؟! هذا أمر عجيب  بلة ألفٍ دي على البيت العتيق وعلى قِ وإذا لم نتحرك وقد اعتخ 

فنحن كمسلمين نعتقد أن الآجال  ،يرغم الحركات الإسلامية فهو واهمينبغي السعي فيه. أما من يظن أن هذا الضرب 
، وهذه -سبحانه وتعالى- ا في بطون أمهاتنا، وأما الأرزاق فهي بيد اللهِ ر منذ أن كن  م ولا تتأخ  محدودة، لا تتقد   معلومةٌ 

يتأخر الناس عن  فعلامَ  ،هو الذي خلقها، والأموال هو الذي رزقها ثم اشتراها بالجنة -سبحانه وتعالى- س اللهخ الأنفخ 
 ؟!الدين نصرة  

 
 الهجوم القادم

 
أن وزير الدفاع  خافة   ،سمال: بعد الهجوم الأمريكي البريطاني هل تتوقعون أن يكون هناك هجوم مماثل على أفغانستان

في الصيف الماضي أن هذا الهجوم ليس نهاية المطاف في  ين فرح بعد الهجوم على أفغانستانالأمريكي وليم  كوه
فاروخية جديدة على أفغانستان لإيوائها  وأن واشنطن قد تشن هجماتٍ  ،-كما يسمونها-الحرب ضد الإرهاب 

 جماعات تتهمها الإدارة الأمريكية بالإرهاب؟
 

من الطبيعي للحروب الصليبية اليهودية على الإسلام، فإن  مستمرة   إذا علمنا الأفل، وأن هناك حملة   :بن لادن مةأسا
أخرى على كل من يرفع راية الإسلام، فإن أمريكا واليهود يسعون لضربه، وإن كان هناك عجز  أن نتوقع ضرباتٍ  اجد  

و السعي لتطبيق الشريعة فهذا  وقصور في تطبيق الشريعة عند بعض الدول التي رفعت هذه الراية. لكن مجرد التوجه نح
بر مصنع للدواء فيها؟ ولا يخفى ضرب أكفماذا فعلت السودان حتى يخ  ،لاستجلاب القصف واستجلاب الضرب كافٍ 

ا، في السودان وضحاياه بعشرات الآلاف سنوي   منتشرٌ  عليكم أن المصنع كان ينتج دواء الملاريا بنسبة كبيرة، والملاريا داءٌ 



 نخبة الإعلام الجهادي [299] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

صف. وأما لا لشيء إلا لأن السودان كان قد أعلن أنه يريد تطبيق الشريعة، وهو لم يكمل بعد ما نواه ومع ذلك قخ 
كادت أن تضيعه   إلى السداد والصواب، وأنقذوا جهاد أمةٍ  داهم اللهخ عليهم هَ  -سبحانه وتعالى-بفضل الله طالبان ف

 عريضة بدعمها لحكومة نجيب وغيره.عة والأمريكا بما يسمى بالحكومات الموسَّ 
 

ل من هذا عج  لممكن أن يخ ، إلا أنه من انضرب طالباتخ عن الإسلام، وبالتالي نتوقع أن  يدافع ضرب أي كيانٍ فنتوقع أن يخ 
لامي وبلاد وأفبح العالم الإس ،لعج  فيمكن أن يخ  ي كلينتون في جرماة أخلاقية أخرىإذا تورط الرئيس الأمريك ،الضرب

 يستر عورات هملاء المجرمين وهذه الفضائح. كأنما هي إزارٌ   المسلمين وشعوب الأمة
 

 أين أنتم؟
 

سمال : بعد الهجوم الأمريكي الأول على أفغانستان في الصيف الماضي ورد في وكالات الأنباء أو في تصريحات لكم أو 
حال حصول هجوم رى في تخ  ،ولم نسمع بأي رد لكن إلى الآن لم يقع أي ردٍ  ،على هذا الهجوم ونستردُّ لأنصاركم أنكم 

 ؟عملي وماذا سيكون هذا الرد فعلٍ  أمريكي جديد على أفغانستان هل نتوقع أن نسمع رد
 

ريكا وضد إسرائيل ضد أم ض الأمة على الجهاد في سبيل الله: نحن واجبنا والذي قمنا به هو أن نحر  بن لادن أسامة
ك شعبي في هذه من تَرُّ  -سبحانه وتعالى-وما حصل بفضل الله  ،ض الناس، ومازلنا في هذا الخط نحر  وضد أعداء الله

ا للظروف التي تَيط بنا، ونظر  -نحن  ،مريكان من بلاد المسلمينر في الاتجاه الصحيح لإخراج الأالأخيرة يبش  الشهور 
كبير من   لنا مع عددٍ لكن بفضل الله نحن شك  ، -تيسر لناوعدم القدرة على الحركة خارج أفغانستان لمزاولة أعمالنا ما 

 جيدٍ  ا من هملاء أمورهم تسير بشكلٍ ، ونعتقد أن كثير  "اليهود والصليبيينالجبهة الإسلامية العالمية لجهاد "إخواننا 
 أن يفتح عليهم في المستقبل في نصرة الدين والانتقام من اليهود والنصارى وأمريكا. نرجو اللهَ  ،ولديهم حركة واسعة

 
سمع لها أي أشهر، وحتى الآن لم يخ سمال: هذه الجبهة الإسلامية العالمية مضى على تشكيلها قرابة سبعة أشهر أو ثمانية 

عتبر غير البيان الذي أشرتم إليه أو الممتمر الصحفي الذي عقدتموه في مدينة خوست في الصيف الماضي، هل تخ  فوتٍ 
 ا الآن؟عملي   دة  هذه الجبهة مجم  

 
في الحركة، وليس  واسعٌ  ، وعندهم نشاطٌ اجد   متعددةٍ  مختلفةٍ  ، وأفرادها من جنسياتٍ : هي غير مجمدةبن لادن أسامة

لأمة ومقاومة أكبر في سبيل إنهاض ا ر لا تعتبر كبيرة  ، مع العلم أن هذه الأشهخ قاموا به رة أن يعلنوا عن أي عملٍ بالضرو 
 .في العالم عدوٍ 
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 تهويل؟ حقيقة أم
 

من عمليات ستقومون بها أنتم  : الولايات المتحدة حذرت رعاياها في دول الخليج وفي المنطقة بشكل عامٍ سمال
وهل  ؟ة مثل هذه التحذيرات بالنسبة للرعايا الأمريكانما مدى جدي   :أولا   .في شهر رمضان الحالي خافة   ،وأنصاركم

 ؟في بعض المناطق الإسلامية الأخرىتستهدفون الرعايا الأمريكان بشكل عام أم القوات الأمريكية المتواجدة في الخليج و 
 

 ،-سبحانه وتعالى-على نهوض الأمة بفضل الله  : سمعت هذا الخبر قبل أيام في الإذاعات، وهو مبشرٌ دنبن لاأسامة 
من يهدد لاستطعت أن أقول، لكن إلى الآن لم أعرف من هو الذي  ولكن ما مدى جدية هذه التهديدات، إذا عرفتخ 

أن يوفقهم ويفتح عليهم، وأن مانحهم رقاب الأمريكان  -سبحانه وتعالى- قام بهذا الجهد المبارك، لكن نسأل اللهخ 
 وغيرهم.

 
نحن ، -ماشون بخلافها عون دعاوٍ ا هم يد  وإن كانو -عيه الكفار، عما يد   مختلفٌ  ولكن عن الفتوى السابقة لدينا تقسيمٌ 

أو أعان على قتالنا بدفعه حمل السلاح  سواء   أما الرجل فهو مقاتلٌ ؛ بين المرأة والطفل والشيخ الهرمق بين الرجل و فر  نخ 
يقتلون؟  مننشر بين المسلمين من أن أسامة يهدد بقتل المدنيين، فهم الضرائب وجمعه المعلومات فهو مقاتل، أما ما يخ 

 فأمريكا استأثرت بالجانب الإعلامي وتمكنت بقوةٍ  !ل وليس المدنيين فقط، بل الأطفالفي فلسطين يقتلون الأطفا
 حسب ما ييسر اللهخ -ف ما يناسبها، فالمستهدَ  حسبَ  يل بمكيالين مختلفين في أوقاتٍ وهي تك ،ضخمة إعلاميةٍ 

أو من الذين يدفعون الضرائب،  ا مباشر  اء كان من الذين يقاتلوننا قتالا  سو  ،أمريكي هو عدو رجلٍ  كلُّ   -للمسلمين
 فشعبٌ  ،ا ثلاثة أرباع الشعب الأمريكيب العراق تقريب  ولعلكم سمعتم هذه الأيام أن نسبة الذين يميدون كلينتون في ضر 

عندما يقترف رئيسه الفواحش العظيمة والكبائر تزيد شعبية هذا الرئيس،  ترتفع أسهم رئيسه عندما يقتل الأبرياء، شعبٌ 
 .اللقيم أبد   لا يعرف معنى   منحطٌّ  شعبٌ 

 
 قصة  المرض

 
تفيد  واستخباريةٍ  باكستانيةٍ  لجهاتٍ  وذكر أن هذه التقارير منسوبةٌ  ،عن فحتكم سمال: البنتاغون الأمريكي نشر تقاريرَ 

ما  :أولا   .-حسب هذه التقارير-رون سوى خمسة أو ستة أشهر عمِّ وأنكم قد لا تخ  ،ضالعخ  بأنكم تعانون من مرضٍ 
لأمريكان من ما الهدف من نشرها في هذه الظروف وبعد نشر التحذيرات للرعايا ا :امدى فحة هذه التقارير؟ ثاني  

 ؟قيامكم بعمليات أنتم وأنصاركم إمكانية
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جدا  بفضل الله، وكما  جيدةٍ  ا، وأنا أتمتع بصحةٍ : أما من ناحية الصحة فلله الحمد والمنة نشكره دائم  بن لادنأسامة 
ت هوايتي ل هذا البرد القارس ونتحمل في الصيف حرارة المنطقة، وبفضل الله ما زالترى فنحن هنا في الجبال نتحم  

-بفضل الله  لة ركوب الخيل، وإلى الآن بفضل الله أستطيع أن أسير على الخيل مسافة سبعين كيلومترا  دون توقفٍ المفض  
التثبيط لمعنويات المسلمين المتعاطفين معنا، ولعل  لعل الغرض منها محاولة غرضةٌ مخ  ، فهذه إشاعاتٌ -سبحانه وتعالى

هذه الأمة  ؛بأسامة اا. لكن الأمر ليس متعلق  الغرض منها تهدئة روع الأمريكان من أسامة، وأنه لا ماكن أن يفعل شيئ  
بإذن -ارى، فالأمة العتيق لهملاء المجرمين من اليهود والنص اللهِ  بيتَ  تدعَ  أنْ  اومائتي مليون مسلم لا ماكن قطع   من ألفٍ 

 .-بإذن الله-ونحن مطمئنون أنهم سيوافلون الجهاد والضرب المملم للأمريكان وأعوانهم  ،متوافلة -الله
 

 خدعة أم ارتباط؟
 

ان قيل إنكم كنتم تَضرون عندما وقع القصف الأمريكي على أفغانست ،سمال: في العشرين من شهر أغسطس الماضي
توقيته بحيث  وأن هذا القصف الصاروخي تم ،في منطقة خوست التي تعرضت للقصف الصاروخي الأمريكي ااجتماع  

قيل أن  :والمسألة الأخرى ؟وهل كان هناك اجتماع أفلا   ،هل كنتم في ذلك الاجتماع :أولا   .تكونون في الاجتماع
وج من ذلك المكان مباشرة، لاحتمال تعرضه تطلب منكم الخر  -قصد بها باكستانيخ -مجاورة  وفلتكم من دولةٍ  رسالة  

وهل تظنون أن باكستان ماكن أن تتعاون مع  ؟مون موقفها منكمللقصف. ما مدى علاقتكم بباكستان؟ وكيف تقي  
 لكم؟ الولايات المتحدة في توجيه ضربةٍ 

 
لم  ؛خاطئة أنها كانت معلوماتٍ  -بفضل الله- المعلومات التي كانت عند الأمريكان ظاهرٌ  ،الحمد لله :بن لادن أسامة

من الكيلو  بضع مئاتٍ دا  فيها أفلا ، بل كنت على بعد لم أكن موجو  ، ولا حتى في كل الولايةخوست أفلا  أكن في 
 اا متعاطف  وجدنا شعب   -سبحانه وتعالى-وفلتنا فنحن بفضل الله  مترات من هذا المكان، وأما ما قيل عن معلوماتٍ 

من أحبائنا ومن  وتصلنا معلوماتٌ  .منه أن يتقبل   فاق جميع حساباتنا بتعاطفه معنا، ونرجو اللهَ عطاء  في باكستان مِ 
لمدى البغض والكره  اواضح   ر اب والناس في باكستان أعطوا معياأنصار الجهاد في سبيل الله ضد الأمريكان، الشع

ومتعاطفة اكستان فهناك أجنحة متعاطفة مع الإسلام للغطرسة الأمريكية على العالم الإسلامي، وأما ما ذكرتم بالنسبة لب
ولكن مع الأسف ما زالت تتعامل مع أعداء الأمة من  -فضل اللههي ب قليلةٌ - ، وهناك أجنحةٌ مع الجهاد في سبيل الله

 هملاء الأمريكان.
 

 سمال:تقصدون على الصعيد الرسمي؟
 

 داخل الحكومة. أجنحةٌ  ،نعم أقصد الحكومة :بن لادن أسامة
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، الولايات ا للقصف الأمريكي في نفس اليومالدواء السوداني الذي تعرض أيض   عن مصنع اكلام    ذكرتم قبل قليلٍ  سمال:
وأنكم كنتم ترغبون في استخدامه لإنتاج أسلحة   ،بهذا المصنع كم بأنكم على علاقة تمويلٍ المتحدة الأمريكية تتهم  

بهذا  -أو غير مباشرةٍ  مباشرةٌ - كيماوية أو بيولوجية لاستخدامها ضد مصالح ورعايا أمريكان. هل لكم أي علاقة تمويلٍ 
 المصنع؟

 
ليبيا الأحداث الأخيرة سواء قصف أفغانستان أو قصف السودان أو العراق أو تهديد  ،:كما ذكرنابن لادن أسامة

بل عد من قِ ظهر أن الذي يحكم العالم اليوم هو شريعة الغاب، شريعة فاروخ كروز، والقصف عن بخ بالقصف، كل هذا يخ 
ن وأدنى عقل يعرف أن مصنع الدواء في السودان كان مصنع دواء، وإلا لمات مِ  هملاء الجبناء. فجميع من له أدنى معرفةٍ 

 ،سابقة ى إدريس، ليس هناك معرفةٌ سم  به ولا أعرف المالك الذي يخ  فلةٌ أنا ليس لي  !أهل الخرطوم عشرات الآلاف
 ولكن الثابت أن أمريكا تفعل ما تشاء وتريد من الناس أن تقتنع بجبروتها.

 
 أسلحة الرعب الإسلامية

 
نووي أو كيماوي أو  حول سعيكم لامتلاك سلاحٍ  ا مواضيعٌ في بعض الصحف العربية والأجنبية أيض   تشر سمال: نخ 

وأن الإدارة  خافة   ،عن طريق بعض التجار من وسط آسيا أو بقية دول الاتَاد السوفيتي السابق بيولوجي، وخافة  
وأنكم تسعون  ،لت هذه الاتهاماتسج   -ااتهام   235والبالغ حوالي -الأمريكية في سجل الاتهامات الذي اتهمتكم به 

 .متلاك مثل هذه الأسلحةجادين لا
 

: نحن كما ذكرت نطالب بحقوقنا، نطالب بإخراج الأمريكان من العالم الإسلامي وعدم سيطرتهم عليه، بن لادن أسامة
لكل البشر، ففي وقت تخزن إسرائيل فيه المئات من الرؤوس النووية والقنابل  ونعتقد أن حق الدفاع عن النفس هو حقٌ 

أن  ولا نقبل من أحدٍ  بل هو حقٌ  ،عتبر هذه تهمةلا تخ  كبيرة  لاح بنسبةٍ النووية، ويسيطر فيه الغرب الصليبي على هذا الس
يتهمه بذلك  تقول له لماذا أنت كذلك؟! فلا ،ا مقاتلا  ا شجاع  كيف يكون فارس   لنا. يعني كما تتهم رجلا   ه تهمة  يوج  

ليهم وامتلكوا هذا ع عندما فتح اللهخ أنا الشعب الباكستاني دنا وهن  ونحن أي   ،غير عاقل. وإنما هذا حق   تلٌ إلا رجل مخخ 
 بل أمريكا.، نعتبر هذا من حقوقنا وحقوق المسلمين، ولا نلتفت لمثل هذه التهم من قِ السلاح النووي

 
 للاتهامات من أنكم تسعون للحصول على السلاح؟ سمال: هل يعني هذا تأكيدٌ 

 
وأمريكا تعلم اليوم أن المسلمين مالكون هذا  ،مالكوه أن على المسلمين هذا واجبٌ  ؛هذا ليس تهمة :بن لادن أسامة

 .-سبحانه وتعالى-السلاح بفضل الله 
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 محاسبة أمريكا

 
بدعم الإرهاب ودعم جماعات إرهابية  :سمال:الاتهامات التي وجهتها لكم الإدارة الأمريكية المتعلقة بقضايا كما يقولون

 والمحاكمة في دول أخرى أو في محكمة محايدة؟ ،لمواجهة مثل هذه الاتهامات استعدادٍ وغيرها، هل أنتم على 
 

: هناك طرفان في الصراع، الصليبية العالمية والمتحالفة مع الصهيونية اليهودية والتي تتزعمها أمريكا بن لادن أسامة
هذا الصراع أن يعتدي ويدخل على وبريطانيا وإسرائيل، والطرف الآخر هو العالم الإسلامي. فمن غير المقبول في مثل 

إن هملاء إرهابيون!  :من المسلمين يقول أرضي وممتلكاتي ومقدساتي وينهب بترول المسلمين، ثم عندما يجد أي مقاومةٍ 
أو أنهم يستحمقون الآخرين. نحن نعتقد أن من واجبنا شرعا  أن نقاوم هذا الاحتلال بكل ما أوتينا من  هذا يعني حماقة  

 قبه بنفس الطريقة التي هو يستخدمها ضدنا.ونعا ،قوة
 

 الطالبان أحبابنا
 

من  قطعيةٍ  أدلةٍ  أو أنها ستسعى لمحاكمتكم في حال وجود أو ورود أي   سمال: لكن حكومة طالبان أعلنت أنها مستعدةٌ 
وفق القوانين التي تطبقها  هل تقبلون بمحاكمةٍ  ،هت لكم من هذه الدولجِّ حول الاتهامات التي وخ  أو أي جهةٍ  أي دولةٍ 

 طالبان ووفق الشريعة الإسلامية؟
 

علينا  -سبحانه وتعالى- اللهخ  ، وقد منَّ -سبحانه وتعالى-في سبيل الله  انحن خرجنا من بلادنا جهاد   :بن لادن أسامة
فأي  ،فهذا مطلبنا ونحن خرجنا من أجله ،في السعي لتحكيم الشريعة والتحاكم إلى الشريعة رغبة   بهذه الهجرة المباركة

هو هدفنا ونحن مستعدون في  -عن الضغوط التي ماارسها أهل الأهواء ابعيد  -محكمة شرعية تطبق الشريعة الإسلامية 
عى عليه، أما إذا كان المدعي هو الولايات المتحدة الأمريكية فنحن عي والمدَّ يقف فيها المدَّ  شرعيةٍ  لأي محكمةٍ  وقتٍ  أي  

لهم قاتَ -الأمريكان  لكن   .د المسلمينعي عليها بأشياء كثيرة، وبعجائب الأمور التي اقترفتها في بلافي نفس الوقت ندَّ 
موا أسامة بن لادن أن تسل   :اواحد   اريعة الله، وقالوا نحن نطلب شيئ  عندما طلبوني من الطلبة رفضوا التحاكم إلى ش -الله

 .مذلهَّ أن يخ  نرجو اللهَ  !لكبريائهم أو غلمانٌ  يدٌ س كأنهم عبيتعاملون مع النا ،فقط
 

 نيروبي ودار السلام : أوكار الإرهاب
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سمال: التفجيرات التي حدثت ضد السفارات الأمريكية في شرق إفريقيا في نيروبي ودار السلام في الصيف الماضي تأخر 
شرت عن طريق بعض خلال الاعترافات التي نخ هت لكم حتى من جِّ وخ  كما أن هناك اتهاماتٍ   ،ردكم في الإعلان عنها

لم للولايات المتحدة الأمريكية قل في باكستان وسخ الذي اعتخ  ،الصحف الباكستانية والعالمية والمنسوبة لمحمد فادق هويدا
قة والسلطات الكينية، ادعى هو عليكم أنكم أنتم أعطيتموه أوامر وأنكم أنتم طلبتم منه تنفيذ هذه التفجيرات، ما حقي

 وما علاقتكم بمحمد فادق هويدا؟ ؟موقفكم من هذه التفجيرات
 

أدخلت  -سبحانه وتعالى- المهم هنا بالنسبة للتفجيرات في شرق إفريقيا أنها بفضل الله، : السمال طويلبن لادن أسامة
العالم الإسلامي  والمتابع للصحافة أو الإعلام العالمي وجد مدى تعاطف، لى المسلمين في العالم الإسلاميالسرور ع

فوا لمقتل بعض الأبرياء من أهل تلك البلاد، لكن الواضح هو الموجة العارمة سِ كان هناك من أَ   لضرب الأمريكان، وإنْ 
ف وفي احتقار لأنهم يعتقدون أن اليهود وأمريكا قد بالغوا في التعسُّ  ؛ت العالم الإسلاميمن الفرح والسرور التي عم  

فلذلك هذه الأفعال  ،ن تدافع عنها أو أن تثأر لدينهارك الدول الإسلامية لأعن أن تَخ  المسلمين، وعجزت الشعوب
، أنا أنظر -سبحانه وتعالى-هم يبتغون رضوان الله ف  موا رؤوسهم على أكخ من شباب قد   بحتةٌ  شعبيةٌ  هي ردود أفعالٍ 

سواء الذين فجروا في الرياض أو  ،عن جبين أمتناإلى هملاء الرجال العظام على أنهم رفعوا الهوان  واحترامٍ  كبيرٍ   بإجلالٍ 
 السطين الذين يلقنون اليهود دروس  تفجيرات الخبر أو تفجيرات شرق إفريقيا وما شابه ذلك، أو إلى إخواننا الأشبال في ف

 .ون الإماان وكيف تكون عزة المممنفي كيف يك عظيمة  
 

والمحزن أن يجتمعوا على أرض الكنانة في -مع الكفر العالمي، ولكن للأسف بعد تلك العمليات الجريئة في فلسطين، اجت
وا بعملائهم من حكام المنطقة من حكام العرب بعد أن ضحكوا على الأمة أكثر من نصف قرن، وكلما ؤ ، وجا-!مصر

وا ؤ أنهم جاأضحت الصورة الجلية  وبعد مرور نصف قرنٍ  ،اجتمعوا من أجل قضية فلسطين :اجتمع ملك مع رئيس قالوا
طهدوا وهم ذبوا واضخ جنوا وعخ تل إخوانهم وسخ تل آباؤهم وقخ وا ليدينوا أولئك الأشبال الذين قخ ؤ لا لينصروا المجاهدين وإنما جا

توضيح الواضحات، فلا  من المعضلات :قاللوا الكفار منها. فكما يخ ريدون أن يجخ يخ وأرضهم التي يدافعون عن دينهم 
 ، والاستفزاز الذي ماارسه حكام العرب لصالح اليهود وأمريكا؟!.عمالة الواضحة البينةبعد هذه ال ينتظر الناس أدري ماذا

 
 

 في قتلهم وقتالهم لنا حق  
 

وحتى الآن لم تكشف -على تورطكم بهذه العمليات  ولديها أدلةٌ  الولايات المتحدة تقول إنها على قناعةٍ  لكن   سمال:
كان من جماعتكم أو من أنصاركم اعترف للمخابرات   اإن شخص   :قال أنه في التحقيقات يخ غير ،-هي عن هذه الأدلة

 حتى عن تفجير مبنى التجارة الدولي في نيويورك؟ ،الأمريكية بأشياء كثيرة عن تنظيمكم وعن علاقتكم بالعمليات
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 عاءات أمريكا كثيرة، ولكنها على افتراض فحتها لا تعنينا في شيء. : اد  بن لادن أسامة

 دي على الناس والناس يقاومونها؟!غضب أمريكا عندما تعتويقاومون الكفر العالمي، فما الذي يخ  هملاء يقاتلون
بتحريضهم فهذا واضح، وأعترف به في كل وقت باطلة، إلا إذا قصدت أن لي فلة  لكن ادعاءاتها مع ذلك أيضا  

عبد العزيز المعثم الذي قتل في  الأخ :خوة الذين نحسبهم شهداءمنهم الإ كان  -بفضل الله-من الناس  وحين، أتى كثيرٌ 
لهم أن يتقب   -سبحانه وتعالى-الرياض ولا حول ولا قوة إلا بالله، والأخ مصلح شمراني، والأخ رياض الهاجري، نرجو الله 

للناس والأخ خالد السعيد، فهملاء اعترفوا أثناء التحقيقات أنهم تأثروا ببعض الإفدارات والبيانات التي ذكرناها  ،اجميع  
ما الخطأ في أن تقاوم  :ونقلنا فيها فتاوى أهل العلم بوجوب الجهاد ضد هملاء الأمريكان المحتلين، فكما ذكرت من قبل

والفيتناميون قاتلوا  ،هملاء الكوريون الشماليون من كيانها، هملاء البوذيون، المعتدي عليك؟! جميع الملل هذا جزءٌ 
عليه -د الأنام الإعلام العربي والإسلامي المجاهدين الذين اقتدوا بسي  يطارد  قٍّ فبأي ح ،مشروع هذا حقٌّ  ،الأمريكان
قتل، ثم قتل، ثم أغزو فأخ أخ لو أغزو ف بيده، لوددتخ  والذي نفس محمدٍ : "الذي جاء في الصحيح عنه -سلامالصلاة وال

 .أمنية لنا أن نجاهد في سبيل اللهفهذه  ؛"قتلأغزو فأخ 
 

همنا في قتل الأمريكان فاتنا أن لم نكن قد سا عظيمٌ  بعض الجهات الإعلامية الغربية أنه شرفٌ وقد ذكرت من قبل مع 
ضت الأمة أنا حر   ،فهذا فحيح ،إلا إذا قصدت بالصلة التحريضوتفصيلا   جملة   فهذه التهم باطلةٌ  ،نعم .في الرياض

 الجهاد.ضوا على من إخواننا ومن علماء المسلمين حر   وكثيرٌ  ،نعم ،على الجهاد
 

 أم اعتراف؟ عاءات  اد  
 

سمال:محمد فادق هويدا ادعى أنه تدرب في معسكراتكم وأنه كان على علاقة شخصية بكم، ما مدى فحة 
 ادعاءاته والأقوال المنسوبة له في بعض وسائل الإعلام؟

 
اهمنا في فتحها أيام الجهاد ضد علينا بأن س اللهخ  الذي أعرفه أنه في معسكرات الجهاد في أفغانستان منَّ  :بن لادن أسامة

، -بفضل الله سبحانه وتعالى- ب في تلك المعسكرات أكثر من خمسة عشر ألف شابٍ الاتَاد السوفيتي، وقد تدر  
م بهذا التفجير فإني نني كلفته بالقياأ :فأما ما يقال .م من إخواننا من العالم الإسلاميمعظمهم من بلاد العرب وبعضه

، وعلى افتراض أن الأخ هويدا قال مة الأمريكية وليس عندها أي دليلترتكبها الحكو  ومغالطةٌ  مٌ أن هذا وهْ  اأعتقد جازم  
، كما لا يخفى أساليب التعذيب في باكستان أو في خذت منه اعترافات بالقوةتعذيب وأخ فيكون تَت ال ،هذا الكلام

 شرق إفريقيا أو المخابرات الأمريكية.
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 لدن مثله!عقمت النساء أن ي
 

أنكم أعطيتم أوامر باغتيال الشيخ عبد الله عزام في بيشاور في  امحمد فادق هويدا ادعى عليكم أيض  ا سمال: لكن أيض  
أي المجاهدون العرب في -وأنه كان هناك فراع على قيادة العرب أو الأفغان العرب كما يسمونهم  م،1989العام 

وكيف ماكن أن تصفوا علاقتكم بالشيخ عبد الله  ؟وما موقفكم منها ؟، ما مدى فحة هذه الادعاءات-أفغانستان
 عزام لحين قتله؟

 
مدى العقم  -رحمه الله-بعد أن اغتيل  ظهر بوضوحٍ  !بأمة هو رجلٌ  -عليه رحمة الله-: الشيخ عبد الله بن لادن أسامة

فأهل الجهاد الذين جاءوا وعاشوا  .-رحمه الله-مثل الشيخ عبد الله  الذي أفاب نساء المسلمين من عدم إنجاب رجلٍ 
تلك المرحلة يعلمون أن الجهاد الإسلامي في أفغانستان لم يستفد من أحد كما استفاد من الشيخ عبد الله عزام ، حيث 

 أنه حرض الأمة من أقصى المشرق إلى أقصى المغرب على الجهاد. 
 

اطه مع إخواننا المجاهدين في فلسطين وبالذات حماس، الشيخ عبد الله عزام في فترة من ذلك الجهاد المبارك زاد نش
، وبدأ الشيخ (آيات الرحمن)ى الجهاد وخافة كتاب وبدأت كتب الشيخ تدخل داخل فلسطين لتحريض الأمة عل

ينطلق من الجو الذي ألفه الإسلاميون من جو المساجد والقوقعة الضيقة والإقليمية من داخل مدينته وانفتح لتحرير 
 ملت ممامرةٌ ، فعخ مع أخينا وائل جليدان -يخفى عليكمكما لا - واحدٍ  كنا وإياه في مركبٍ و لإسلامي، فعند ذلك العالم ا

أن يبقى  -عليه رحمة الله-ا أطلب من الشيخ على ألا نخرج مع بعضنا وكنت دائم   اوكنا نحرص كثير   .لاغتيال الجميع
في مسجد سبع الليل قبل  قنبلة بعد أن اكتشفنا مرات وخافة  لزيادة المما انظر   ،معسكر فدىبعيدا  عن بيشاور في 

 أو أسبوع من اغتيال الشيخ.أسبوعين 
 

ين قد أن إسرائيل مع بعض عملائها من العرب هم الذواليهود كانوا أكثر المتضررين من تَرك الشيخ عبد الله، فالمعتَ 
اليهود والأمريكان وبعض عملائهم، وهي أدنى من  لاتقوُّ تَ هذه التهمة نعتقد أنها من أما  .قاموا باغتيال الشيخ عبد الله

ومن عاش الساحة يعلم مدى الصلة القوية بيني وبين الشيخ عبد الله  !ولا يعقل للإنسان أن يقطع رأسه ،رد عليهاأن يخ 
فالشيخ عبد الله ؛ ولم يكن هناك تنافس ،ا من الصحةيذكرها بعض الناس ولا أساس له ، وهذه ترهاتٌ -رحمه الله-عزام 
ونحن كنا في جبال بكتيا في الداخل، وهو يرسل لنا  ،كان يجاهد في باب الدعوة والتحريض  -عليه رحمة الله-عزام 

وابنيه محمد  اأن يتقبله شهيد   -سبحانه وتعالى- ، ونرجو اللهَ -عليه رحمة الله-الشباب ونأخذ بتوجيهاته وبما يأمرنا به 
 ة بمن يقوم بالواجب الذي كان يقوم به.ض الأموأن يعو   ،وإبراهيم
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 وانفض  حتى ي  
 

 أو ماليةٍ  اقتصاديةٍ  بيل كلينتون بحربٍ  ى أفغانستان أمر الرئيس الأمريكيبعد القصف الصاروخي الأمريكي عل سمال:
أو تتعاملون معها، وقيل إن مرحلة تجفيف الينابيع والمصادر المالية  المالية والتجارية التي تديرونهاضدكم وضد الممسسات 

بدأت ضدكم. هذا الأمر ألا ماكن أن يضع مواردكم المالية في أضيق حدودها، وماكن أن يسبب لكم متاعب مالية 
 ويسبب انفضاض أنصاركم عنكم في المرحلة القادمة؟

 
 مبكرٍ  على نشاطاتنا منذ وقتٍ  اجد   شديدة اأمريكا مارست ضغوط   .علينا ويومٌ  لنا يومٌ  ؛جالالحرب سِ  :بن لادن أسامة

لكن وأمرتنا بالكف عن العداء لأمريكا، و  وأموالٌ  وقد استجابت بعض الدول التي لنا فيها أملاكٌ  ،ر ذلك عليناوأث  
وافلنا،  -نه وتعالىوبفضل الله سبحا-فاستمرينا في التحريض  ،-وهو تَريض الأمة- اعتقادنا أن هذا واجب علينا

 ونحن الآن لنا بضع سنين.
 

 اقتصادية   االدول العربية مارست علينا ضغوط  ولكن بعض  ،الضغط الأمريكي لم يبدأ في الحقيقة مع القصف الأخير
ومنعت حتى أهلنا أن يدفعوا إلينا أموالنا، وهم في ذلك يقتدون بعبد الله بن أبي بن  ،ومنعتنا من حقوقنا وضيقت علينا

هخمخ الَّذِينَ يَـقخولخونَ لَا تخـنْفِقخوا عَلَى مَنْ } :فيهم -سبحانه وتعالى-ن قال الله ويقتدون بالمنافقين الذي ،سلول زعيم المنافقين
سبحانه - فعاقبهم اللهخ  ،{لَّهِ خَزاَئِنخ السَّمَاوَاتِ وَالْأَرْضِ وَلَكِنَّ الْمخنَافِقِيَن لَا يَـفْقَهخونَ عِنْدَ رَسخولِ اللَّهِ حَتىَّ يَـنـْفَضُّوا وَلِ 

 امن بات آمن  : "صلى الله عليه وسلمرسول الله عن  الآن وهم يعيشون في تضييق أشد من تضييقهم علينا، وأما نحن فكما فح   -وتعالى
نشعر أن  -الذي لا إله إلا هو-، فوالله "عت له الدنيا بحذافيرهافقد جمخ  ،قوت يومه افي بدنه، حائز   ربه، معافى  في سِ 
 لكننا نخاطب المسلمين أن يبذلوا أموالهم في الجهاد ومع الحركات الجهادية خافة   .زائل لٌ والمال ظِ  ،ا بحذافيرها معناالدني

 التي تفرغت لقتال اليهود والصليبيين.
 

 السير ضد التيار
 

في الفتوى التي فدرت في تلك  م1998عوة للجهاد ضد اليهود وضد الأمريكان في فبراير من عام سمال: أعلنتم الد
إلى العودة عن  الفترة، ولكن هذا الإعلان بدأ يتزامن مع توجه عديد من الحركات الإسلامية التي مارست العمل المسلح

من الدول العربية من أن الحركات الإسلامية  في الجزائر، وكما شاهدنا في كثيرٍ  اكما نسمع حالي  ؛  هذا العمل المسلح
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جه للتعاطي مع البرلمانات وما يسمى باللعبة الدماقراطية، ألا ترون أنكم بالدعوة للجهاد وفي هذا الوقت أنكم بدأت تت  
 تسيرون ضد التيار الذي تسير فيه الحركات الإسلامية الأخرى؟

 
بين الحكم والقدرة على ينبغي التفريق  ولكنْ  ،اليوم على الأمة نعتقد أن الجهاد فرض عينٍ  ،الحمد لله :نبن لاد أسامة

توفرت المقومات اللازمة من العدد والعدة وما يلزم لأركان الجهاد أن تقوم فعند ذلك يجب على  ففي أي بلدٍ  ؛القيام به
المسلمين في ذلك المكان أن يشرعوا بالجهاد ضد الكفر الأكبر المستبين، ولكن في بعض البلدان قد يكون ظهر لبعض 

هم فعندئذ  ،جربة وظهر لهم أن المقومات لم تكتملالناس أن المقومات قد اكتملت وبعد فترة من الزمن أخذوا الخبرة والت
لدنيا أم هم ولكن من الذي يحدد هذه المقومات؟ هل هم الذين ركنوا إلى ا ،مأمورون في هذه الحالة بالعفو والصفح

فالصواب في هذه  ،من العلم العسكري ارعي؟ وإذا ما تيسر لهم أن يأخذوا حظ  من العلم الش االذين لم يأخذوا حظ  
لكن لا يسقط الإعداد الحقيقي لاستكمال العدد  ،للعجز اقد يسقط أحيان   سألة أن الجهاد رغم أنه فرض عينٍ الم

 د فهو غير فحيح.قي  لكلام إذا لم يخ ، فهذا ان القول أن الجهاد ليس وقته الآنوالعدة، أما ما انتشر بين المسلمين اليوم م
 

أما إذا قيل فرض ، دقي  إذا لم يخ  شديدةٌ  ته الآن، وهذا في الحقيقة مغالطةٌ من طلبة العلم يقولون إن الجهاد ليس وق كثيرٌ 
لاستكمال العدد والعدة والمقومات، فالكلام هنا يستقيم،  عين اليوم فيجب علينا أن نسعى بكل ما أوتينا من قوةٍ 

هو الذي له علم بالدين  في هذا الموطن يبين أن الذي يفتي في أمور الجهاد -رحمه الله-وشيخ الإسلام ابن تيمية 
نشأ  ا طويلا  الجهاد عن الأمة زمن  ، وأن يكون مارس الجهاد. ولكن لما غاب عي وله علم بالجهاد وأفول الجهادالشر 

فهو ، لأمريكي الذي غزا بلاد المسلمينوتأثروا بالغزو الإعلامي ا ،من طلبة العلم لم يخوضوا معامع الجهاد لدينا جيلٌ 
، لكن "فحيح أن الجهاد لازم لكن لا نستطيعه": فيب بالهزماة النفسية، يقول لكقد أخ  عسكرية   ادون أن يخوض حرب  

عليهم بالجهاد كما حصل في أفغانستان أو في البوسنة أو الشيشان،  -سبحانه وتعالى- اللهخ  أن الذين منَّ  :الصواب
أن تجاهد ضد أعداء  -سبحانه وتعالى-إذن الله الله علينا بذلك، فنحن على يقين أن الأمة اليوم تستطيع ب ونحن منَّ 
 .الخارجي التحالف الصليبي اليهوديضد العدو الأكبر  وبخافةٍ  ،الإسلام

 
 أسباب القعود

 
يتأثرون بقعود بعض الكبار، ويظنون أن  -نرجو الله أن يحفظهم ويبارك فيهم-أن بعض الشباب  ؛وأشير هنا إلى مسألة

قيق في الأمر نجده ليس كذلك هملاء الكبار الذين يشار إليهم بالبنان ما قعدوا إلا لأنهم يعلمون مصلحة، وعند التح
عز -، فليس بالضرورة أن يكون تأخر الذي يشار إليه بالبنان ناتج عن معرفة بالمصلحة ، فعند تدبر كتاب الله اقطع  

الخيار كان على التأخر، فإذا   -سبحانه وتعالى- قد عاتبهم اللهخ  - عنهم وأرضاهمرضي الله-د أن الخيار نج -وجل
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وم لكبارنا أنهم داء التأخر عن الجهاد، فكيف تزعم الي ؛أفابهم هذا الداء قد -رضي الله عنهم-الأبرار الأطهار 
 ؟يتأخرون لمصلحة

 
كَمَا أَخْرَجَكَ رَبُّكَ }  :-رضي الله عنهم-هو وخير الناس   صلى الله عليه وسلمفي سورة الأنفال قال مخاطبا نبيه  -سبحانه وتعالى- اللهخ 

اَ يخسَاقخونَ إِلَى الْمَوْتِ *  مِن بَـيْتِكَ باِلحَْقِّ وَإِنَّ فَريِقا  مِّنَ الْمخمْمِنِيَن لَكَارهِخونَ  َ كَأَنمَّ وَهخمْ  يجخَادِلخونَكَ في الحَْقِّ بَـعْدَمَا تَـبـَينَّ
رضي -هذا كعب بن مالك  .يصيبنا فهو داءٌ  !أهل بدر -رضي الله عنهم-هذا الوفف جاء لخيار الناس  ،{ينَظخرخونَ 
مني  فت وما كنت أيسر حالا  يوم تبوك تخلَّ "كما حديثه في الصحيحين البخاري ومسلم حديث طويل يقول:   -الله عنه
، ضي اليوم ولم  يجهز من أمري شيءوقلت لنفسي اليوم أتجهز وما ،وما ملكت راحلتين إلا في تلك الغزوة ،يومذاك

 فالإنسان بشرٌ  "؛-أي أميل إلى الثمار-بالجهاد عندما أينعت الثمار وكنت إليها أفعر  صلى الله عليه وسلمويقول نادى رسول الله 
ة التي منها من السابقين الذين أخذوا بيعة العقبة الكبرى المبارك ،ال الأرض وهو من هو رضي الله عنهتتجاذبه أثق

  :كما في كتاب الله  كانوا ثلاثة  ثم جاء في حديثه الطويل أنهم   تأخر غزوة   ،انطلقت دولة الإسلام في المدينة المنورة
كم عدد ثلاثة من ثلاثين   ،الذين خرجوا إلى تبوك ثلاثون ألف  والروايات من السيرة أن ا ،{وَعَلَى الثَّلَاثةَِ الَّذِينَ خخلِّفخوا}

رقم  ،اتخلف عندك ثلاثة من ثلاثين ألف   في الجيش تقول له: عسكريٌ  أو قائدٌ  عسكريٌ  إنسانٌ  !ذكر اليومقم لا يخ ر  ؟ألفا  
ى إلى يوم القيامة في حساب ا يتلمن فوق سبع سماوات قرآن   -سبحانه وتعالى- لكن لعظيم الذنب أنزل اللهخ  !ذكرما يخ 

 .هملاء
 

 ،قتادة ا لابن عمي أبيرت حائط  فلما ضاقت علي الأرض بما رحبت تسو  : "-رضي الله عنه-فيقول كعب بن مالك 
أراد أن  ،ا جد  خطيرٌ  أمرٌ  "،هل تعلم أني أحب الله ورسوله؟ وقلت: يا أبا قتادة أنشدك بالله ،وكان أحب الناس إلي

إلا لا معنى ، و -عليه الصلاة والسلام-حب الله وحب الرسول  ؛على أعظم ما مالك في الوجود ،يطمئن على إماانه
لم يجبني، قال:  :قال ،لم يجبني، قال: فناشدته الثانية"، قال: -صلى الله عليه وسلمحب الله وحب الرسول - لوجودنا بغير حبهما

عليه الصلاة -رسوله أن يثبت له محبته لله و  -رضي الله عنه-فلم يستطع أبو قتادة  "؛، قال: لم يجبنيفناشدته الثالثة
 .-والسلام

 
هذا  ،م يريدون أن يعتدوا عليه في تبوكوهذا دين الله قد جاءت الأخبار أن الرو  ؟!مع الخوالف كيف يثبتها وهو قاعدٌ 

فلم يثبت له محبة الله  ؟!فكيف يثبت له ،عن نصرته خرج في الحر والحرور لنصرة الدين وأنت جالسٌ  صلى الله عليه وسلمرسول الله 
 ه أعلم.ه، ولكنه قال: الله ورسولولم ينفها عن -عليه الصلاة والسلام-والرسول 

 
. أحب الناس إليه لم يستطع أن يثبت له هذا الأمر العظيم !له قَّ وحخ  "،فتوليت وفاضت عيناي" :فيقول كعب بن مالك

لكننا نحن نعتقد أن الذين خاضوا الجهاد  ، على الأمة وقد يسقط للعجزتعين  هذا الجهاد اليوم هو مخ  ،فالشاهد من قولنا
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من  قليلٍ  عددٍ ، RPJمن الـ  قليلٍ  وعددٍ  ضعيفةٍ  لأنهم علموا أنه بإمكانياتٍ  ؛عليهمفي أفغانستان من أكثر ما يتوجب 
 أكبر آلةٍ  وتَطمت ،عرفتها البشرية ة عسكريةٍ رٍ تَطمت أكبر أسطو  ،من الكلاشينات قليلٍ  ألغام الدبابات، عددٍ 

ومما بلغنا من  ،ثير من روسياونحن نعتقد أن أمريكا أضعف بك .ن أذهاننا ما يسمى بالدول العظمىوزال م ،عسكرية
أخبار إخواننا الذين جاهدوا في الصومال وجدوا العجب العجاب من ضعف الجندي الأمريكي ومن هزالة الجندي 

ملأ  بعد ضجيجٍ  تل منهم إلا ثمانون ففروا في ليل أظلم لا يلوون على شيءٍ الأمريكي ومن جبن الجندي الأمريكي، ما قخ 
الذي يعلم أن باستطاعته أن  ؛-عز وجل- الناس إذا اتقوا اللهَ  فهذا اعتقادنا يسعخ  !ي الجديدعن النظام العالمالدنيا 
 والله أعلم. ،تاج إلى استثمار يعمل على استثمار المقوماتتَطاقته الآن ما تزال  أن والذي يعلم ،يجاهد

 
 شراء الذمم

 
الإدلاء بأي معلومات تفيد القبض عليكم واعتقالكم سمال: المبلغ الذي رفدته الإدارة الأمريكية للقبض عليكم أو 

دلوا ليخ  -عونما يد  ك-للبعض من أنصاركم  اغري  البعض يظن أن هذا المبلغ قد يكون مخ  ،وهو خمسة ملايين دولار
 ؟طرف م، ألا تخشون الخيانة من أي  حولكم أو من يرافقونك بمعلوماتٍ 

 
ويتقبل من  ،تقبلهمما عندنا، هملاء شباب نرجو الله أن يحفظهم وي: الحمد لله، يعني أنت أتيت ترى بن لادن أسامة

 طيلة هذا الجهاد المبارك. اتل منهم شهيد  قخ 
 

، وجاءوا آباءهم وأمهاتهم وتركوا جامعاتهم، تركوا أهلهم وتركوا ا إلى هذه الجبال وإلى هذه الأرضهم تركوا الدنيا وجاءو 
من  من إخواننا ستةٌ  -كما علمتم-تل بعضهم وقد قخ  ،ريكانهنا تَت القصف وتَت قصف الكروز وقصف الأم

، كان منهم أخونا فديق من مصر، وأخونا ا شهداءأن يتقبلهم جميع   رجو اللهَ ن ،الإخوان العرب وأحد إخواننا الترك
وكذلك  ،اراقة، أخونا أبو جهاد أيض  من إخواننا من اليمن منهم أخونا بشير وأخ آخر اسمه سخ  حمدي من مصر، وثلاثةٌ 

 تركوا الدنيا وجاءوا إلى الجهاد.هملاء  أخونا من المدينة المنورة فلاح مطبقاني،
 

نا رجلا  واحدا  من مكانه بعد هذه فأمريكا لأنها تعبد المال تظن أن الناس هنا على هذه الشاكلة، والله ما غيرَّ 
 والله حسيبهم. وهم كذلك والذي نظنه في إخواننا نحسبهم على خيرٍ  ،الدعايات

 
 

 قادة أم رعية؟
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حركة طالبان(. ما هي )سمال: الآن أنتم متواجدون على الأرض الأفغانية وتقيمون في مناطق تابعة للحكومة الأفغانية 
هل أنتم تبع لها أم أنكم تعملون باستقلالية في عملكم  ،طبيعة العلاقة بينكم وبين هذه الحركة والحكومة الأفغانية

 وتصرفاتكم ولكن ضمن الأرض الأفغانية؟
 

سبحانه - اللهخ  : ذكرت أننا كنا في حزن شديد أثناء اختلاف الفصائل الأفغانية والمجاهدين، ولكن منَّ بن لادن أسامة
وكان  ،المخطط الأمريكي الذي كان خلف نجيبوجاءت وأنقذت هذا الجهاد من  ،على الأمة بحركة طالبان -وتعالى

فيها خمسون في المائة من الشيوعيين السابقين وبعض  علمانيةٍ  يضغط على المجاهدين عبر باكستان لتشكيل حكومةٍ 
ق لمجيء هذه الحركة وجاءت في والحمد لله أن وفَّ  .حزاب الأفغانية الجهادية السبعةالذين درسوا في الغرب والبقية من الأ

واستطاع الأمريكان  ،-للأسف الشديد-اع الطرق ر قط  وبلغ التعب بالناس مبلغه، وكثخ  ،بّقت قد بلغ السيل الزُّ و 
 باكستان لا شك أنكم تتابعون ذلك.وأنتم في  ،موا أفغانستان إلى خمس دويلاتوحلفاؤهم أن يقس  

 
، كونار لغمان، بقيادة لايات ننجرهاروتشمل و  جلال أبادشرق  "زةوْ حَ "في المشرق أو ما يسمى  فكان هناك دولة

ات هيرات، نيمروز، وفي الغرب دولة أخرى حوزة غرب، بقيادة محمد إسماعيل خان، الذي كان لديه ولاي .حاجي قدير
وفي الشمال الدولة التي يدعمها الشيوعيون من  .عن أفغانستان حقيقة   أخرى مستقلةٌ  ا حكومةٌ وأيض  . فراه، بادغيس

كان هناك دولة لأحمد شاه مسعود ونجيب وسياف ومن   .له هناك بعض الولايات في الشمال قبل دوستم وكان
تقوم في كابل في هذا الحي  صدق حكومة  يعني كيف ماكن أن نخ  !ضحك عليهميخ  المستغرب أن المسلمين في كل مرةٍ 

تَمل الكلمة بكل ما  مشتركةٌ  ا وبجواره أحمد شاه مسعود وحكومةٌ نجيب الشيوعي الذي قتل من المسلمين سبعين ألف  
على ميزانيتها نجيب الشيوعي الرئيس السابق! ثم يقال لنا نحن لسنا شيوعيين ولسنا مع  من معنى، ويوقع نجيب

وفي الجنوب كانت دولة  .هذه في الحقيقة كانت حكومة مشتركة بدعم من أطراف خارجية، ونجيب فيها الشيوعيين!!
 .وهلمندان من ولاية قندهار وزابل طالب

 
 اع الطرق الذين يعتبرون دويلات داخل الدولة، فمنَّ  عن قط  فكانت هناك خمس دويلات في هذه الدولة الصغيرة، فضلا  

رها الإعلام الغربي ليس قوى دفع من الخارج كما يصو  -هناك  توكان ،على المسلمين بمجيء حكومة طالبان اللهخ 
لها طلبة  فأي قبيلةٍ  ،الطرق ومن أخذ الإتاوات والمكوس اعت من قط  مل   من الداخل، الناس ا قوة سحبٍ وإنم   -الصليبي

الطلبة أن يأتوا إلى هذه الولاية أو تلك، ولذلك نرى أن ان فكانوا هم يذهبون ويطلبون من علم لهم فلة بالطالب
لأخذ كابل ولم يستطع،  ام أمتار  من باكستان حتى يتقد   حدود كابل وبدعمٍ ندس حكمتيار مكث أربع سنوات على المه

أن الحزب الإسلامي برئاسة حكمتيار هو أفضل الأحزاب الأفغانية من حيث القوة والترتيب والتنظيم والانتشار  ومعلومٌ 
في الجملة وكثير من فغارهم لم  عن الطلبة هم فغار سنٍ  وفي المقابل معلومٌ  .ولم يستطع أن يتقدم ،في داخل أفغانستان
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برز فيه اليأس من الأعمال السابقة  ولكن بسبب السحب الداخلي من الشعب بعد أن وفل إلى دورٍ يشاركوا في قتال، 
 .عليهم فتح اللهخ 

 
ا نصح المسلمين في الخارج أن كثير  ون ،فنحن ننصح المسلمين في داخل أفغانستان وفي خارجها أن ينصروا هملاء الطلبة

مكث ثلاثة  صلى الله عليه وسلمية فلن يـأتي بالثمرة المرجوة الكبيرة، فهذا نبينا محمد عن وجود الدولة الإسلام امن الجهد إن كان بعيد  
جدت دولة فلما وخ  ،-رضي الله عنهم-من المهاجرين  وكانت المحصلة بضع مئاتٍ  ،يدعو في مكة المكرمة عشر سنة  

لمجاورة والأعراب م دولة الفرس ودولة الروم وفي خضم عبس وذبيان وغطفان وقبائل العرب اض  المدينة على فغرها في خِ 
 .التي تنهش هذه الدويلة، ومع ذلك قام الخير

 
بإمكانياتهم وأفكارهم وبزكواتهم وبأموالهم  فنحن ندعو المسلمين أن ينصروا هذه الدولة بكل ما أوتوا من قوة، من قوةٍ 

من أمريكا اليوم على أفغانستان هو ليس على أفغانستان  وأن أي اعتداءٍ  ،اليوم تمثل راية الإسلام -بإذن الله-التي هي 
فعلاقتنا  .لام الصحيح المجاهد في سبيل اللهراية الإسلام في العالم الإسلامي، الإس في ذاتها وإنما على أفغانستان رافعةِ 

أو تجارية،  سية  وليس مواقف سيا عتقدٍ على مخ  وهي علاقة عقدية قائمةٌ  ،ووطيدة اجد   بفضل الله تعالى معهم قويةٌ 
 ثبتهم. -سبحانه وتعالى- اللهَ  ولكن   ،اا وترهيب  ولت أن تضغط على الطالبان ترغيب  من الدول وحا ساهمت كثيرٌ 

 
سمال: لكن ما هي فحة الأخبار التي تَدثت عن استعداد أو إمكانية قيام حركة أو حكومة طالبان بتسليمكم لأي 

 ود أدلة؟دولة في حال توجيه اتهامات رسمية مع وج
 

 والله أعلم. ،فيما نعلم غير فحيحٍ  : فيما سمعت أن الطلبة نفوا مثل هذا الكلام ، وهو كلامٌ بن لادن أسامة
 

 شجعت المجاهدين -دول الخليج خافة  -وأن بعض الدول  ،سمال:تَدثتم قبل قليل عن مشاركتكم في الجهاد الأفغاني
فيتي الولايات المتحدة في ذلك الوقت ضد الاتَاد السو  اقدمت دعم  ومن الدول الأخرى التي ، بل دعمتهم وقدمت لهم

وسائل الإعلام الغربية والعالمية تتحدث عن وجود فلة لكم مع الإدارة الأمريكية أو المخابرات الأمريكية  .الأمريكية
وهل  ؟فكم منهاوما هو موق ؟-إن كانت موجودة-أثناء الجهاد ضد الاتَاد السوفيتي. ما هي حقيقة هذه العلاقة 

 فحيح أنه كان لهم أي جهد في تنمية نشاطاتكم ضد الاتَاد السوفيتي في ذلك الوقت؟
 

لها أمير  مستقلة، بل نحن في دولةٍ  ، نحن هنا لا نعمل بصفةٍ إلى سمالكم السابق لسمالكم هذا ة  عود :بن لادن أسامة
ونحن ملتزمون بهذه الدولة وندعو الناس  ،-سبحانه وتعالى-لله  ا بطاعته فيما ليس فيه مخالفةٌ مممنين، ملزمون شرع  

الخلط الذي تمارسه أمريكا، هي تريد أن تضرب دولة الإسلام في أفغانستان ولكنها ترفع  -كما ذكرنا-ر ونقدِّ  ،لنصرتها
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لطريق منذ قد خرجنا ونحن نعلم هذا ا -فبإذن الله-شعار ضرب أسامة بن لادن، لكن هذا الأمر لن ينفعها، أما نحن 
 لهذا الشعب لأنه اعتداءٌ  رهم من أي ضربٍ ذ  فواريخ أمريكا، ولكننا نحخ  -سبحانه وتعالىبفضل الله -البداية، ولا تخيفنا 

في أفغانستان هناك رأي للطلبة ألا نتحرك من داخل الأراضي الأفغانية ضد أي  كثيرةٍ  على دولة الإسلام، ولظروفٍ 
على  انحن نقوم به وليس واقف   -بفضل الله-المممنين كما هو معلوم، ولكن التحريض دولة أخرى، وهذا كان قرار أمير 

نحو العمل الجهادي ضد  حثيثةٍ  وبفضل الله نحن مطمئنون إلى أن الأمة تسير بخطى   ،جهدنا المحدود في هذه المرحلة
 أمريكا وهو كما ذكرت.

 
 أنا والأمريكان أيام زمان

 
الذي شاركتم أنتم في -كر في وسائل الإعلام العالمية عن دعم أمريكا للجهاد الأفغاني ضد الاتَاد السوفيتي ذخ  سمال:

أو أن الاستخبارات  ا في وسائل الإعلام العالمية أنكم كنتم على فلةٍ كر أيض  وكما ذخ  ،-هذا الجهاد بنفسكم ومالكم
وما فحة الصلة  ؟عاءاتما هي حقيقة هذه الاد   ،الجهادالأمريكية كانت هي التي تمول نشاطكم وتدعمكم في هذا 

 بينكم وبين أمريكا في ذلك الوقت؟
 

 منذ أن يعي الحمد لله الذي رد كيدهم إلى الوساوس، وكل مسلمٍ  ،للتشويه من الأمريكان هذه محاولةٌ  :بن لادن أسامة
من ديننا، ومنذ أن وعيت على  من عقيدتنا وجزءٌ  وبغض اليهود والنصارى هو جزءٌ  ،التمييز وفي قلبه بغض الأمريكان

 ن، وما حصل هذا الذي يقولونه قط.للأمريكا وكرهٍ  وبغضٍ  وفي عداءٍ  نفسي وأنا في حربٍ 
 

الدول  وخافة   ،عربية من دولٍ  في الحقيقة هو دعمٌ  قتال فهذا الدعم عندما تبين لناأما أنهم دعموا الجهاد أو دعموا ال
ا على عروشهم من وإنما كان خوف   -سبحانه وتعالى-تى تدعم الجهاد وهو لم يكن لوجه الله الخليجية لباكستان ح

وعشرين  ، وأمريكا في ذلك الوقت كان كارتر لم يستطع أن يتكلم بكلمة ذات شأن إلا بعد مرور بضعٍ الزحف الروسي
ن روسيا إلى منطقة الخليج فإن م إن أي تدخلٍ  :قال م،1980هجرية الموافق من عشرين يناير  1399ا في عام يوم  

ل نحن نستخدم القوة العسكرية إذا حص :فقال ،للبترول لهذه المنطقة محتلٌ  لأنه محتلٌ  ؛تبره اعتداء  عليهاأمريكا سوف تع
إذا زعموا أنهم تعاونوا معنا في يوم من الأيام ونحن نتحداهم ليبرزوا أي دليل، وإنما  هذا التدخل، فالأمريكان يكذبون

وإنما كنا نحن نقوم بالواجب لنصرة الإسلام في  ولم يكن أي اتفاقٍ علينا وعلى المجاهدين في أفغانستان،  هم كانوا عالة  
 ية.ع بغير رضانا مع مصلحة أمريكوإن كان هذا الواجب يتقاط ،أفغانستان

 
أن يقول إن  ، ولا ماكن لعاقلٍ ابين الروم والفرس وكان دائم   الروم، ومعلوم أن القتال كان شديد  عندما قاتل المسلمون ا

يعني قتلك الروم وهو  ؛لاء للفرس، وإنما تقاطعت المصلحةالمسلمين عندما بدأوا بالروم في غزوة ممتة كانوا هم عم
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ع المصالح لا يعني أنهوا الروم بعد عدة غزوات بدأوا بالفرس، فتقاطخ  أن كان يفرح الفرس لكن بعد  ،عليك واجبٌ 
منذ تلك الأيام في الحجاز ونجد  -بفضل الله سبحانه وتعالى- العمالة، بل نحن نعاديهم من تلك الأيام ولنا محاضراتٌ 

لأمريكي منذ أكثر من بوجوب مقاطعة البضائع الأمريكية وبوجوب ضرب القوات الأمريكية وبوجوب ضرب الاقتصاد ا
 سنة. 12

 الشبكة الدولية
 

لبعض أتباعكم وأنصاركم في بعض الدول  في وسائل الإعلام العربية والعالمية عن وجود نشاطٍ  منشورةٌ  سمال:هناك تقاريرٌ 
 ما فحة هذه التقارير؟ ،ومنها اليمن على سبيل المثال ،العربية

 
 ،أو في باكستان أو في أي مكان آخرفي اليمن  سواء  لعالم الإسلامي في كل مكان منه، فلتنا بانحن  :بن لادن أسامة

رة، لنا يزداد عددهم، وأعدادهم مبشِّ  زوا للجهاد في كل يومٍ الذين اقتنعوا وتَف   -وبفضل الله-واحدة  من أمةٍ  نحن جزءٌ 
 عن أن فضلا   -بفضل الله سبحانه وتعالى- وقدماةٌ  قويةٌ  في اليمن وفي غير اليمن، في اليمن تربطنا علاقاتٌ  أنصارٌ 

 من اليمن. -أي جذور الوالد-جذورنا 
 

 ،نه كان المدير المالي لكمأ يقال ،يدعى ممدوح محمود سالم اا اعتقلت السلطات الألمانية شخص  سمال: قبل شهرين تقريب  
 بأنه كان يدير أعمالكم التجارية. ما مدى متهمٌ وهذا الشخص  ،للولايات المتحدة الأمريكية وسلمته ألمانيا قبل أيامٍ 

 وما مدى تأثير اعتقاله وتسليمه للسلطات الأمريكية على نشاطاتكم أو تمويلكم؟ ؟العلاقة التي تربطكم بهذا الشخص
 

 اة من عرفنا من الرجال، كان حافظ  من خير  : أخونا ممدوح والمعروف بين الشباب باسم أبي هاجر رجلٌ بن لادن أسامة
، وكان في تلك -ولا يخفى على أحد- وهو إمامنا في بيشاور ا جميلا  فوت   ، أعطاه اللهخ -سبحانه وتعالى-لكتاب الله 

الصلة به  ،-كما لا يخفى عليكم- ات الإسلامية الإغاثية في بيشاورا مع بعض الهيئالفترة يقوم بأعمال إغاثية متعاون  
من الشباب منهم أبو عبيدة  ومن تلك الأيام، لكن نحن نتابع الأخبار العالمية وأنهم يلقون القبض على عددٍ  قدماةٌ 

ومنهم خالد الفواز، ومنهم ممدوح وغيرهم، وهذا في الحقيقة لمحاولة تغطية الفشل الأمريكي الذي أفابهم بعد حادثي 
مملمة، ولم يأخذوا مثلها منذ  ستخبارية العالمية أنها كانت ضربة  حسبما نشرت التقارير الا نيروبي ودار السلام، وخافة  

ومنها  ،بةتفجير مقر المارينز في لبنان، حيث أن سفارة أمريكا في نيروبي كانت عبارة عن ست سفارات أمريكية مرك  
بل تَت راية الأمم ، األف   13ائنا في الصومال تل من إخواننا ونسائنا وأبنانطلق الغزو الأمريكي إلى الصومال، وقخ 

 !!شوى النعاج ولا حول ولا قوة إلا باللهوذكرت الأخبار بالصور أنهم كانوا يشوون إخواننا الصوماليين كما تخ  ،المتحدة
 لمين إذا دافعوا عن أنفسهم.ا على المسولم يتكلموا عن مدى الوحشية أو عن الاعتداء وغير ذلك، وإنما اللوم يأتي دائم  
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دار الممامرات الأمريكية لتقسيم السودان وتنطلق من نيروبي، والذي دبر الأمر في تلك تخ  ع عقودٍ ومن هناك ومن بض
للمخابرات الأمريكية في شرق إفريقيا هو تلك السفارة، ومن  الدولة هي السفارة الأمريكية كما هو معلوم، وأكبر مركزٍ 

لها حتى يذوقوا مما ذقناه في فبرا وشاتيلا وفي دير  ا أهلا  ا، كانو جد   كبيرة    موفقة   فضل الله على المسلمين كانت ضربة  
 ياسين وقانا وفي الخليل وغيرها.

وفلاتنا به  ،م فيهمما اتهخ  بأي شيءٍ  يقال أنه ليس له فلةٌ  لكن والحق   ،وفاضل كريمٌ   الشاهد هو أن الأخ ممدوح هو أخٌ 
فهو ظلم مركب عليه كما اتهموا  ،ابنا بتات   ليست لها فلةٌ  أخرى مدنيةٍ  بعد خروجنا، وقد التزم بأعمالٍ  للأسف مقطوعةٌ 

ه ج عنه، وهذقد ذهب بصره ومن كبار علماء المسلمين نرجو الله أن يفر   مسنٌ  الشيخ عمر عبد الرحمن وهو رجلٌ 
 .(CIAالـ)للتغطية على الفشل الذي وقعت فيه  الاتهامات محاولةٌ 

 
 

 سواء تعالوا إلى كلمة  
 

في الوقت الحاضر؟ وما هي حقيقة  اخرى في الوطن العربي كيف تصفونهبالتنظيمات الإسلامية الأعلاقاتكم  سمال:
 وهل انسحبت منها؟ ؟موقف الجماعة الإسلامية في مصر من الجبهة الإسلامية العالمية

 
ن نتعاون معهم ونح ،وحسنة جيدةٌ  : بفضل الله سبحانه علاقتنا بالجماعات الإسلامية بالجملة علاقاتٌ بن لادن أسامة

عليه به، ونحن ندعو المسلمين  -سبحانه وتعالى- في المجال الذي فتح اللهخ  على البر والتقوى لنصرة هذا الدين كلٌ 
من  عوا عن المشاكل الجزئية، واستطاعت للأسف شياطين الجن والإنس وبخافةٍ العاملين للإسلام أن يترف   وخافة  

فتجد أن مصر لها مشاكل مع  ؛إلى مشاكل إقليمية -الجماعات الصغيرة فيها  عنفضلا  -الصليبيين أن يصرفوا الدول 
، بينما يقترب -إلا من رحم الله-في الجملة  ليبيا، والسعودية مع اليمن، وكذلك الجماعات تعيش في مشاكل ضيقةٍ 

 .كل لم يسبق له مثيلت المسلمين بشق العالم الإسلامي، وينهب ثرواالكفر الأكبر والتحالف الصليبي الأمريكي ماز  
 

وأما بخصوص الشطر الثاني من السمال حول الجماعة الإسلامية في مصر وانسحابها من الجبهة الإسلامية العالمية، فنحن 
وكنا نقاتل في خنادق  ،منذ أيام الجهاد -سبحانه وتعالى-بفضل الله  قويةٌ  تربطنا بإخواننا في الجماعة الإسلامية علاقاتٌ 

در دم الأمريكان واليهود، في التوقيع على الفتوى التي تهخ  ومميدٌ  فٌ مشرِّ  ضد الاتَاد السوفيتي، وكان لهم موقفٌ  واحدةٍ 
 اتاريخي   اعند تصدير الفتوى، جاء إفدار الفتوى موافق   إداريةٍ  في مسألةٍ  عوا على الفتوى ولكن حصل هناك لبسٌ فهم وق  

من الجبهة الإسلامية العالمية، لذلك اضطرت  لجماعة الإسلامية هي جزءٌ عند الناس أن ا لنشوء الجبهة، فحصل لبسٌ 
 من الجبهة الإسلامية العالمية. الكنها ليست جزء   ،عت على الفتوىالجماعة لتوضيح موقفها وأنها وق  
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 المومسات سات في حراسةمقد  
 

وما هي الرسالة التي تريدون أن توجهوها  ؟ما هي هذه الأهداف في النهاية ،الأهداف التي ترونها لأنفسكم سمال:
 للعالم العربي والإسلامي بشكل عام؟

 -ا تمارسه الأنظمة والإعلام عليناوأقول ذلك لشدة م- اا جازم  ، كما ذكرت أننا نعتقد اعتقاد  : الحمد للهبن لادن أسامة
 ؛أن نذود عن أعظم بيت في الوجود يمسلمون، ينبغ ورجالٌ  ،يريدوا أن يسلخونا من رجولتنا، نحن نعتقد أننا رجال

أحفاد دن عن دات الأمريكيات من اليهوديات والنصرانيات يذخ ف بالذود عنها، لا أن تأتي المجنَّ الكعبة المشرفة، وأن نتشر  
بالإسلام لأبّ أجدادنا في الجاهلية أن تأتي هملاء ويأتي  والله لو لم نكن قد أكرمنا اللهخ  !سعد والمثنى وأبي بكر وعمر

تلك المنطقة أن  د تنطلي على الأطفال، وقد قال الحكام فيوهي دعوى لم تعخ  ى،لاء الهنود الحمر بحجة هذه الدعو هم 
كما ذكر رسولنا الكريم   لا ينظر الله إليهم يوم القيامة وهم كذبوا في البداية والنهاية، وثلاثةخ  لبضعة أشهرٍ مجيء الأمريكان 

 .ابكذ    منهم ملكٌ  -عليه الصلاة والسلام-
 

ت السنة الأولى والثانية ونحن الآن في السنة التاسعة والأمريكان يكذبون الجميع، يقولون نحن لنا ت الأشهر ومر  ومر  
 ،أنت تسرق :ول لهفي المنطقة ولن نتحرك قبل أن نطمئن عليها، يعني أن العدو يدخل يسرق مالك وأنت تق مصالحٌ 

لتهم لا هذه مصلحتي، فيغالطوننا بالألفاظ، فالحكام في تلك المنطقة وقع على رجولتهم شيء، لعل رجو  :يقول لك
 لبت ويظنون أن الناس نساء.سخ 
 

ل ين أن يدافع عنهن هملاء المومسات من الأمريكان واليهوديات، فهدفنا العمووالله إن النساء الحرائر من المسلمين يأبَ 
سبحانه - اللهخ  .كعبة العظيمة، وهذا البيت العتيقوالذود عن الكعبة المشرفة، هذه ال -سبحانه وتعالى-بشرع الله 

عد الإماان جعل وجود البشر في هذه الأرض على توحيده بالعبادة، ومن أعظم العبادة بل أعظم العبادات ب -وتعالى
لا يقبل  -سبحانه وتعالى-، فالله "وذروة سنامه الجهاد ،وعموده الصلاة ،رأس الأمر الإسلام" :الصلاة كما في الصحيح

اختار له خير الناس بعد نبينا، أبو الأنبياء  -سبحانه وتعالى-جه نحو هذا البيت العتيق، والله إذا لم نت   مكتوبة   منا فلاة  
هدفنا أن نحرر بلاد الإسلام من الكفر،  وهذا، -الصلاة والسلام-نه إسماعيل عليه واب -عليه الصلاة والسلام-إبراهيم 

 .حتى نلقاه وهو راضٍ عنا -سبحانه وتعالى-وأن نطبق فيها شرع الله 
 

 فستذهب ولا يبقى لنا دينٌ  -سبحانه وتعالى-بع أمر الله وأما رسالتي إلى المسلمين فنقول لهم: إن الدين والدنيا إذا لم نتَّ 
وأما الدين فنحن نرى الكفر الأكبر في بلاد الإسلام، ونرى الكفار وقد استحلوا  .ولا حول ولا قوة إلا بالله ،ولا دنيا
 بلادنا.

 



 نخبة الإعلام الجهادي [317] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

أو يخاف من السلطان إن حكم  ،وبرشوة بغير الشرع وإنما بهوى   واحدةٍ  وهناك فرق بين القاضي الذي يحكم في مسألةٍ 
، لكنه لا اكفر  سماه   -سبحانه وتعالى-ن الله لأ ؛للشرع أو نحوه فهذا كفر على أحد من أقربائه والذي يصدر منه مخالفة  

أما " :{ فهذا الذي قال عنه الشيخ محمد بن إبراهيموَمَنْ لمَْ يَحْكخمْ بماَ أنَزَلَ اللَّهخ فأَخوْلئَِكَ هخمخ الْكَافِرخونَ يخرج من الملة، }
 ا، وللأسف هذا انتشر انتشار  "من الملةأكبر يخرج  الذي وضع قوانين بدل شريعة الله حتى يتحاكم الناس إليها فهذا كفرٌ 

 في العالم الإسلامي. اواسع  
 
 

 !أكبر سرقة في التاريخ: فاقطعوا أيديهما
 

 مبكرةٍ  فهذا البترول كان يمخذ بمبالغ زهيدة، ففي دول الخليج وفي السعودية شركة أرامكو وفي فترةٍ  ؛أما من ناحية الدنيا
ثم  !لارا للبرميل الواحد، يعني أقل من دو وسبعون سنت   للمملكة من البترول إلا بضعٌ دفع في عهد الملك فيصل كان لا يخ 

في  اوقطع العرب البترول فكسبوا أيضخ  ،م1973أن قامت الحرب ضد اليهود في عام  -سبحانه وتعالى- شاء اللهخ 
وثلاثين في  د، ووفلت إلى ستةٍ للبرميل الواح الت إلى ما يقرب من أربعين دولار  دنياهم وارتفعت الأسعار إلى أن وف

الثمانينات، ثم قام الأمريكان باحتلالهم وضغطهم على دول الخليج وإجبارها على زيادة حجم إنتاجها النفطي ومن 
عرفتها البشرية في التاريخ، ماكن أن  عرضها له في السوق، مما أدى إلى نزول الأسعار، فنحن نتكلم عن أكبر سرقةٍ 

 ريطة:نوضح هذا من خلال الخ
 

 دولار. 144=4×36: اسعر البترول المفترض حالي  
 .لاردو  9: اسعر البترول حالي  

  دولار. 135=9-144حجم السرقة الأمريكية في كل برميل:
 .ابرميل يومي   30،000،000الإنتاج اليومي من البترول للدول الإسلامية: 

  .ايومي  مليون دولار  4050= 30،000،000 ×135حجم السرقة اليومي: 
 مليون دولار. 1،478،250=365×4050:حجم السرقة السنوية

 تريليون دولار. 36=25×1478250سنة:25حجم السرقة الكلية خلال 
  طالب به كل مسلم أمريكا من سرقتها:حجم ما يخ 

 .دولار لكل مسلم 30،000 يون مسلم =مل 1200÷تريليون  36
 

الأسعار الآن  دولار للبرميل الواحد، فكما هو معلومٌ  36نا متوسط السعر سعر البترول وفل إلى أربعين دولار، لو أخذ
والصناعات  م أن البترول هو السلعة الأساسيةومعلو  ،للبرميل منذ ربع قرن هي تسعة دولارات للبرميل وهو أقل سعرٍ 
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من الصناعات بهذا الحجم إلا وهي  الأخرى متفرعة عنه، فلا معنى لوجود السيارات الفارهة بهذا الحجم ووجود كثيرٍ 
بينما  ،على الأقل متفرعة عن البترول، فنجد أن الدول الصناعية رفعت أسعار السلع إلى ثلاثة أو أربعة أضعافٍ 

فمن  !ه أربع أضعاف أو خمسة على الأقلفي حين أنه كان ينبغي رفع ،للأسف البترول نزل سعره أربع مرات للأسفل
دولار للبرميل الواحد، في حين  144فلو رفعنا سعره أربع مرات يكون عندنا  ادولار   36سعره  ندما كان البترولهنا ع

-144، فحجم السرقة والخسارة في كل برميل من التي تسرقها أمريكا وحلفاؤها هو هو تسعة دولاراتأن سعره الحالي 
 !دولار حجم السرقة للبرميل الواحد 135=9
 

، وأن الدول مليون برميل في اليوم الواحد 25 صدرنتج وتخ ل الإسلامية وحدها في أوبيك تخ وإذا علمنا أن أوبيك أو الدو 
، وإذا امليون برميل يومي   30 عندنا هو فالإجمالي ،اج وتصدر خمسة ملايين برميل يومي  الإسلامية خارج الأوبيك تنت

ليارات يكون حجم السرقة في اليوم الواحد أربعة م، االسرقة في البرميل الواحد يومي   ضربنا هذا العدد بالرقم أعلاه لحجم
 !!اوخمسين مليون دولار يومي  

 
 

 كالعيس في البيداء يقتلها الظمأ
 

، ويكفي للتدليل على حجم هذه السرقة أن هذا المبلغ يكفي لإعاشة شعب في الحجم لم تشهد له البشرية مثيلا   وهذا 
إذ  ؛ل اليمن بشماله وجنوبه مدة سنتينأعوام، ويكفي لإعاشة شعب مثالسودان من ثلاثين مليون شخص مدة أربعة 

 ، وأما بالنسبة للمملكة فخمسة أضعاف هذا الرقم أو أربعة أضعافه وقليلانية اليمن هي مليارا دولار سنوي  ن ميزاإ
مليار دولار، فإذا  478وإذا حسبنا كم حجم السرقة في سنة فيكون عندنا تريليون و .يساوي ميزانية المملكة السعودية

تريليون دولار، حجم السرقة الذي سرق من المسلمين فقط على  36 حسبنا حجم السرقة خلال ربع قرن فيكون عندنا
ولو قسمنا هذا المبلغ على عدد المسلمين الآن في العالم  ، عن المعادن الأخرى في بلاد المسلمينمستوى البترول فضلا  

- ،دولارا في ذمة أمريكا وحلفائها ثلاثون ألف  كان أو شيخ  م، فيكون لكل مسلم طفلا  البالغ ألفا ومائتي مليون مسل
 .مي ترزح تَت الفقر والمرض والجوعبينما شعوب العالم الإسلا -ولا حول ولا قوة إلا بالله

 
مهب السيول ماذا كانت ماكن أن تفعل في شعب مثل إخواننا في بنغلاديش الذين هم في  واحدٍ  كيف نتخيل سرقة يومٍ 

فيهم وفي كثير من الشعوب الإسلامية، فلذلك أمريكا لا ترغب في كل من  والفيضانات في كل عام؟ والأمراض منتشرةخ 
 .وتريد منه أن يسكت لحجم السرقة الضخم الذي تسرقه ،كلمة الحق ضدها  يقول

 
 احرث وادرس لبطرس !!
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لزمهم تخ  امة الديون، فرغم انخفاض الأسعارنتيجة الاحتلال في دو دخل دول الخليج والممسف أن أمريكا استطاعت أن تخ 

من عند الأمريكان يلزمون دول  وقدماة، خردة   لهم بها، جديدة   بل لهم بها ولا حاجة  لا قِ  أمريكا بأن يشتروا أسلحة  
ر الموثقة من مراكز الدراسات فاليوم كما في التقاري .ي أفبحوا يلزمونهم الشراء بالدينالاحتياط دبشرائها، ولما نفالخليج 

إلى  -يةوهو رئيس أحد مراكز الدراسات الاقتصاد-ة من الدكتور عبد العزيز الدخيل في الجزيرة العربية وفي رسالة موجه
مائتي مليار دولار، ولو سألنا عن  اجي والداخلي وهو ما يساوي تقريب  يتحدث عن حجم الدين  الخار  ،أمراء البلاد

 عن سداد أفل عشرين مليار دولار ضريبة الدين فقط، فضلا   الها عشرة في المائة فيكون مطلوب  نسبة خدمة الربا وأق
ترول، إذا اقتطعنا تكلفة في نفس المشكلة، الدخل من الب اويت هي أيض  مثل الك لدين، في حين أن دخل دول الخليجا

لبترول مثل المملكة يكون ناتجها من ا فدولةٌ  ،نا ما ينبغي لإعادة الصيانة والاستثمار في مجال البترولواقتطع الإنتاج
دوامة  أدخلوا دول المنطقة في فالأمريكان ،عشرين مليار دولار لخدمة الديون وتَتاج إلى، مليار دولار فقط 16يساوي 

هذا البيت الذي أطعمهم  وأن يعبدوا ربَّ  ،-سبحانه وتعالى-الله الديون التي لا ماكن أن يخرجوا منها إلا بالرجوع إلى 
- طعم الناس من جوعٍ وآمنهم من خوف، فإذا عبدوه حق العبادة فهو الذي يدفع الخوف وهو الذي يخ  من جوعٍ 

 سبحانه وتعالى.
 

 الساكت عن الحق
 

 لصدع بالحق وينتظرون أن تمر العاففة، هاالخوف وعزفوا عن ا أقول لإخواننا الذين ركنوا إلى ،امسألة أخرى هنا أيض  
إن الأمريكان يساوموننا على السكوت،  :، أقول لهمهي مرت سنوات وبدأت تمر العقود والحملة الصليبية لم تنتهِ 

على إسكات هذا اللسان السليط، قالوا اسكت  وأمريكا وبعض عملائها في المنطقة ساوموني أكثر من عشر مراتٍ 
رجع لك أموالك وبطاقة الهوية، لكن بشرط أن أسكت. وهملاء يظنون أن الناس يعيشون في هذه ونخ  رجع لك الجواز،ونخ 

 .-سبحان وتعالى-الدنيا من أجل الدنيا، وهم نسوا أنه لا معنى لوجودنا إن لم نسع لنيل رضوان الله 
 

 وهذا الرسم يوضح كثافة السكان حسب أعمارهم:
 
 -وفيه الرسم التالي: هنا يجب أن تضع الرسم البياني ،كان بحوزته  اا بياني  نا فتح الشيخ أسامة بن لادن رسم  ه-
 

في المجتمعات السوية، ثم الذين يلونهم ثم الذين يلونهم من ستين إلى  فالناس منذ الولادة وحتى العاشرة هم أكبر قطاعٍ 
فإنه من سن الولادة  وكما هو معلومٌ سبعين، وفي هذا الزمن ضاقت الشريحة المعطاءة لخدمة الدين وخافة في الجهاد، 

قد فما فوق يكون الإنسان  25عي الأحداث العظام، ومن سن ولا يَ  وحتى الخامسة عشرة يكون الإنسان غير مكلفٍ 
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لكن قدرة العطاء  ،اوأولاد، فعقله يزداد نضج   جه من الجامعة والتزامات الوظيفة ولديه زوجةٌ أسرية، تخر   دخل في التزاماتٍ 
 .وهكذا من يصرف عليهم؟ أترك الأولاد لمن؟ ؛اضعيفة جد  تصبح 

 
 

 صرت بالشبابنُ 
 

 ،على العطاء والجهاد ففي الحقيقة نجد أن  الشريحة من خمسة عشر إلى خمسة وعشرين هي الشريحة التي لديها قدرةٌ 
مريكان في محرم من أول من هذا السن، فعندما دخل الأد في أفغانستان معظم المجاهدين وهذا الذي لاحظناه في الجها

الدولة، ودول الخليج ساهمت في  ا يعون الحدث، وفدرت للأسف فتاوىهجرية، هملاء الصغار ما كانو  1411سنة 
ن نثق به من هملاء العلماء وقد حدثنا م .ةالضغط على هملاء العلماء لإفدار مثل هذه الفتاوى التي زعموا أنها ممقت

مين في مجلسه وفي بيته، قال نحن لم نصدر فتوى، وإنما بعد أن أدخلت الدولة الشيخ محمد بن فالح العثي أمثال
قوات الأمريكية، وتَدثت معه صدروا فتوى، وإلا فإن الشباب سوف يقاتلون هذه الالأمريكان جمعونا وقالوا لا بد أن تخ 

ويشهد الله الذي لا إله إلا - في وجوب إفدار فتوى لإخراجهم، فتوى من هيئة كبار العلماء، فقال لي بوضوحٍ  طويلا  
وإنما إذا أحيلت إلينا من  ،قال: يا أسامة  ليس من حقنا في هيئة كبار العلماء أن نصدر فتوى من عند أنفسنا -هو
 نحن نصدر فيها، فهذا حالنا للأسف الشديد. -على حد تعبيره-قام السامي الم
 
يعلموا حقيقة الأمر، فنحن الآن مرت علينا تسع سنوات منذ ا عندما سكت الناس لم عام   25-15فهذه الشريحة من  

دخلوا في ، فهم اعام   34ا ووفلت إلى سن لذين عمرهم أكثر من ستة عشر عام  الغزو، وهذه الشريحة بالكامل، إلا ا
ن عن فون الآولا تستطيع أن تعطي، والشريحة الصغيرة التي تستطيع أن تعطي الناس متوق   االشريحة التي نضجت عقلي  

 فإن سكتنا فسيصبح حالنا كما فار الحال في الأندلس، تمضي عشر سنوات ثم يتبلد الحس تدريجيا. ،تبيين الوضع لها
 

 رهم بأيام اللهوذك ِّ 
 
مر خطير، يجب على الناس أن يبذلوا ما يستطيعون في تَريض الأمة بكل ما يستطيعون بألسنتهم وأقلامهم الأ

ٌ منا بأنه مخ  اقمنا بهذا الواجب اعتقاد   -بفضل الله-ونحن  ،وبأنفسهم -علينا، ونحن مستمرون فيه حتى نلقى الله  تعين 
 .-سبحانه وتعالى

 
وهو الذي انتشلنا من  ،فهو المخرج -سبحانه وتعالى-وفي الختام أوجه نصيحة إلى جميع المسلمين بأن يتدبروا كتاب الله 

من  ب لقعود كثيرٍ الجاهلية المنتنة في تلك العصور المظلمة، فدواؤنا في الكتاب والسنة، عندما يقرأ الإنسان القرآن يتعج  
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ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخوا لَا :}-سبحانه وتعالى-يقول الله  !روندب  الناس، هل هم لا يقرأون القرآن أم أنهم يقرأون ولا يت
؛ {الظَّالِمِينَ  الْقَوْمَ  يَـهْدِي لَا  اللَّهَ  إِنَّ  مِنـْهخمْ  فإَِنَّهخ  مِّنكخمْ  يَـتـَوَلهَّخم وَمَن مْ أوَْليَِاءخ بَـعْضٍ بَـعْضخهخ تَـتَّخِذخوا الْيـَهخودَ وَالنَّصَارَىَٰ أوَْليَِاءَ 

فَـتـَرَى الَّذِينَ في قخـلخوبِهِمْ :} -سبحانه وتعالى-تليها يقول الله الآية التي  ثم في، ام: أي منهم في الكفر فيصبح كافر  منه
أْتيَ باِلْفَتْحِ أوَْ أمَْرٍ مِنْ عِنْدِهِ فَـيخصْبِحخوا عَلَىَٰ مَا أَسَرُّوا يَ  أَنْ  اللَّهخ  فَـعَسَىمَرَضٌ يخسَارعِخونَ فِيهِمْ يَـقخولخونَ نَخْشَىَٰ أَنْ تخصِيبـَنَا دَائرِةٌَ 

 .{في أنَْـفخسِهِمْ ناَدِمِينَ 
 

سبحانه وتعالى، -الله ا في كتاب ه الآيات وهي كثيرة جد  وأن يقرأوا تفسير هذ ،فأرجو إخواني المسلمين أن يقرأوا القرآن
 ، وأقول إن العالمللشيخ محمد نسيب الرفاعي (بن كثيرمختصر تفسير ا) فليقرأوا، فيها من الولاء للكفار ذرنا اللهخ والتي ح

إلا  -سبحانه وتعالى- اللهِ  لنا بعدَ  الصليبي قد أجمع على أكل العالم الإسلامي، وقد تداعت علينا الأمم، ولم يبقَ 
قال  ،ن في تأخير الجهادجو الذين يتحج   منا كيف نردُّ عل   -سبحانه وتعالى- ثقلهم أدران الدنيا، فاللهلم تخ  الشباب الذين

نَا   لمَِ  رَبّـَنَا وَقاَلخواالْقِتَالخ إِذَا فَريِقٌ مِّنـْهخمْ يَخْشَوْنَ النَّاسَ كَخَشْيَةِ اللَّهِ أوَْ أَشَدَّ خَشْيَة   فَـلَمَّا كختِبَ عَلَيْهِمخ } تعالى: كَتَبْتَ عَلَيـْ
رْتَـنَا إِلَىَٰ أَجَلٍ قَريِبٍ  نْـيَا مَتَاعخ  قخلْ الْقِتَالَ لَوْلَا أَخَّ رٌ  وَالْآخِرةَخ  قلَِيلٌ  الدُّ رتنا إلى لولا أخ  ؛ "{فتَِيلا   تخظْلَمخونَ  وَلَا  اتّـَقَىَٰ  لِّمَنِ  خَيـْ

 صاب به اليوم.هو الذي نخ  "قريب أجلٍ 
 

وفي الآيات  ،-تعالىسبحانه و -هذا الذي يستجيب لأمر الله  ،وأبقى وأن الآخرة خيرٌ  فالذي أيقن أن متاع الدنيا قليلٌ 
إن المسلمين اكتشفوا " :ابن كثير يقول؛ {خِذخوا الْيـَهخودَ وَالنَّصَارَىَٰ أوَْليَِاءَ ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخوا لَا تَـتَّ } ت معنا:التي مر  

، واليوم حكام العرب يوالون اليهود والنصارى على الملأ، وما زال الناس "المنافقين يوم دافعوا ووالوا بني قينقاع من اليهود
 بالله العلي العظيم.ولا قوة إلا ولا حول  ،مادحون أعداء الإسلام والمسلمين

 
وأن هذه الحياة الدنيا هي متاع الغرور،  ،-سبحانه وتعالى-نبتغي بها رضوان الله  فادقةٌ  جادةٌ  وقفةٌ  أن تكون لنا فينبغي

ويسأل عن مواطن الجهاد والإعداد في سبيل الله حتى يلقى الله  ،يستطيع أن ينفر بنفسه فعليه أن ينفر وعلى كل مسلمٍ 
 .عنه وهو راضٍ  -سبحانه وتعالى-
 
 ض نفسي والمممنين بقول القائل بعد هذه المصائب العظام: حر  وأخ 
 

 لاحيعن الت   الأمر جلَّ  فإنَّ  ذي كفاحِ   مثل أهبةِ  بْ تأهَّ 
 فاحِ والصِّ  ةِ نَّ الأسِ  بأطرافِ  عنها ثوبها وأذودخ  لبسخ سأَ 
 احين جَ مِ  تأكلخ  الكفرِ  ذئابخ  انرت عليثخ نا وقد كَ تتركخ أَ 

 احِ طَ  البِ من شتىَّ  بني الأشرارِ  بملِّ تخ  تْ ئَ تِ ما فَ  الكفرِ  ذئابخ 
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 ؟! لاحِ بالس   رِ ـالحرائعن  يذودخ    ديني من أبناءِ  رُّ ــالح فأينَ 
 ماحي حوهخ لا ماَ  العارِ  وبعضخ  موتٌ  لِ من حياة الذُّ  وخيرٌ 

 
 
ا جهادا  في سبيله إلى دينه الكريم، وأن ينصر الشباب الذين خرجو  على المسلمين بعودةٍ  العلي العظيم أن مانَّ  أل اللهَ أس

 .يبتغون رضوانه
 

ري السحاب وهازم الأحزاب نزل الكتاب ومجخ ت أقدامنا وانصرنا على القوم الكافرين، اللهم مخ ا وثبِّ ربنا أفرغ علينا فبر  
اللهم انصرنا على الأمريكان  .وقنا عذاب النار ،وفي الآخرة حسنة اهزمهم وانصرنا عليهم، اللهم آتنا في الدنيا حسنة  

 . ومن والاهم، إنك على كل شيء قديروإسرائيل 
 

 وآخر دعوانا أن الحمد لله ربِّ العالمين.
 وفلِّ اللهم وبارك على محمد وعلى آله وفحبه وسلم.
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 13 لقاء مع مجلة التايم البريطانية
  1999يناير  11

 
المليونير السعودي، مخت هم بأن ه العقل المدبر لتفجيرات السابع من أغسطس، والتي حصدت أسامة بن لادن مجلة التايم: 

شخص في تفجيري السفارتين الأمريكيتين في إفريقيا )نيروبي ودار السلام(، والتي نتج عنها هجمة  224أرواح 
 التفجيرات التي ضربت السفارتين. فاروخية أمريكية على مقر اته في جنوب أفغانستان، بعد حوالي إسبوعين تقريب ا من

 
وفي الأشهر التالية احترم بن لادن طلب مستضيفيه "حركة طالبان"، والتي كانت تسيطر على مجمل أفغانستان بتجنُّب 

أن يعق دوا علاقاتهم الناشئة مع العالم الخارجي، إلا أن  -وبشكل واضح-الت صريحات العلني ة؛ إذ لم يرغب قادة طالبان 
ات التي حدثت الشهر الماضي في العراق أقنعتهم بأنه لا يوجد الكثير ليخسروه إذا تركوا بن لادن يخدلي التفجير 

 بتصريحاته.
 

أن يخنكر بنفسه فلته بتفجير السفارتين الأمريكيتين، ويدحض الشائعات حول موته  -الرجل المنفي-أراد بن لادن 
دن رحيم الله يوسف زاي الصحفي الباكستاني المعروف، الذي بالسرطان؛ لذلك وفي أواخر الشهر الماضي دعا بن لا

يعمل لصالح فحيفة الأخبار الباكستانية، بالإضافة إلى أخبار الـ)إي بي سي( ومجلة التايم إلى معسكره في مقاطعة 
استخدام هلمند الأفغانية، حيث كان بن لادن يتنق ل بشكل مستمر منذ الهجمات الأخيرة على مقر اته، وكان يتجن ب 

 هاتف الأقمار الصناعي ة خوف ا من أنه ماكن أن يصو ر موقعه.
 

أثناء محادثة يوسف زاي التي جرت في وقت متأخ ر من الليل مع بن لادن، ظهر الرجل الذي تدعوه أمريكا بعدو 
كان يرتشف الماء من الشعب الأول، بصح ة جي دة بالر غم من أنه كان يعاني ألم ا في الحنجرة، وألم ا في الظهر، حيث  

قام حر اسه بحذف هذه -الكأس بشكل متوافل، كما التقط يوسف زاي له فيديو وهو ماشي معتمد ا على عصا 
 ، وهذه مخقتطفات من المقابلة:-اللقطة

   
 مجلة التايم: هل أنت مسمول عن الهجمات التي ضربت السفارتين الأمريكيتين في أفريقيا؟
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فتوى واضحة داعية  فيها د ضد الولايات المتحدة وإسرائيل الجبهة الإسلامية العالمية للجهاأسامة بن لادن: أفدرت 
 الأم ة الإسلامي ة كي تستمر بالجهاد بهدف تَرير الأماكن المقدسة، واستجابت الأم ة الإسلامي ة لهذه المناشدة.

 
قصى والكعبة المشر فة يعتبر جرماة، إذ ا فليشهد فإذا كان الت حريض على الجهاد ضد اليهود والأمريكان من أجل تَرير الأ

 كانت هناك استجابة.  -سبحانه وتعالى-التاريخ علي بأنني مجرم، ما نقوم به هو الت حريض على الجهاد، وبفضل الله 
 

 مجلة التايم: هل تعرف الأشخاص الذين اخعتقلوا بسبب هذه الهجمات؟
 

هم رجال حقيقيون، استطاعوا أن  -سبحانه وتعالى-ياتهم لينالوا رضى الله أسامة بن لادن: ما أعرفه بأن من خاطروا بح
 يخل صوا الأم ة الإسلامي ة من الذ ل، هملاء لهم منا كل الاحترام والتقدير.

 
 مجلة التايم: لكن جميع الذين اخعتقلوا قالوا بأنهم قد تعاونوا معك.

 
بكرمه وفضله للعمل لإغاثة اللاجئين  -سبحانه وتعالى-الله  أسامة بن لادن: وديع الحاج أحد إخوتنا الذين وف قهم

الأفغان، ما زلت أتذكره مع أنني لم أره أو أسمع عنه لسنوات عديدة، ولا علاقة للرجل باد عاءات الولايات المتحدة 
 فهو رجل تقي ضده، وكذلك الأمر بالنسبة لمحمد راشد العولهي والذي عَلمنا أنه سعودي من إقليم نجد، أما محمد سالم

ا عضو ا في أي  تنظيم جهادي.  يحفظ القرآن الكريم، ولم يكن أبد 
 

( أرادت أن تغط ي فشلها CIAحقيقةخ الأمر أن الولايات المتحدة الأمريكية، وخصوف ا وكالة استخباراتها المركزية )
ستقبلا  في أماكن أخرى إن شاء وم-عقب الأحداث التي وقعت في الرياض ونيروبي ودار السلام وكيب تاون وكامبالا، 

أن تكون نهاية مِحنتهم  -سبحانه وتعالى-باعتقال أي شخص كان قد شارك في الجهاد في أفغانستان، نسأل الله  -الله
م سيخبر ؤون.  قريبة، ونحن واثقون من أنه 

 
 قة؟مجلة التايم: إذا كان المستهدف من الجهاد هم الأمريكيون، فكيف تخبر ر وقوع ضحايا أفار 

 
أسامة بن لادن: هذا السمال يفَترضخ مسبق ا بأنني أنا من قمت بهذه العمليات، وجوابي بأنني أتفه م دوافع الإخوة الذين 
قاموا بهذه الأفعال ضد أعداء الأم ة، فمن الواضح أنه من المستحيل طرد الأمريكان بدون الاعتداء عليهم، حتى لو 

 الإسلام. تضم ن ذلك مقتل مسلمين فذلك جائز في
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 مجلة التايم: كيف كانت ردة فعلك على هجمات ديسمبر التي شنتها القوات الأمريكية والبريطانية على العراق؟

 
بأن بريطانيا وأمريكا تتصرف بالن يابة عن إسرائيل  -وبدون شك-أسامة بن لادن: لقد أثبتت هذه الهجمات الغادرة 

لم الإسلامي  مجدد ا واستعباده ونهب ما تبق ى من ثرواته، والجزء الأكبر من هذه واليهود، ممهدة  لهم الط ريق لتقسيم العا
 القو ات التي قامت بالهجوم انطلقت من بلدان خليجية معينة تخل ت عن سيادتها.

 
، وعلى هذه الأرض أيض ا أوحي له صلى الله عليه وسلمفالكف ار الآن يتجو لون في كل مكان على الأرض التي ولد عليها النبي محمد 

بالقرآن، الوضع خطير للغاية، فالحك ام لا حول لهم ولا قوة، وبما أنهم قبلوا بغزو بلادهم فيتوج ب على المسلمين تَم ل 
ا للحكام.  مسمولياتهم لكونها بلدان إسلامية وليست ملك 

 
 مجلة التايم: ماذا ماكن أن تتوق ع منك الولايات المتحدة الآن؟

 
ا آخر بهدف الس رقة يجب أن يتوق ع أن يكون عرضة للقتل في أي وقت،  أسامة بن لادن: أي مجرم أو سارق يدخل بلد 

وعم ا ماكن أن تتوق عه القوات الأمريكية مني شخصي ا فهذا يعكس تصور ا سطحي ا، المسلمون غاضبون، وعلى القوات 
 انوه.الأمريكية أن تتوق ع رَد ات فعل من المسلمين في العالم تتناسب مع حجم الظلم الذي ع

 
 مجلة التايم: تقول الولايات المتحدة بأنك تسعى لامتلاك أسلحة كيماوي ة ونووي ة، كيف ماكن أن تستخدمها؟ 

 
أسامة بن لادن: امتلاك أسلحة للدفاع عن المسلمين واجبٌ ديني، إذا حصلت فعلا  على هذه الأسلحة فسأشكر الله 

الأسلحة فإنني أقوم بواجبي، سيكون من الإثم على المسلمين ألا  الذي مك نني من ذلك، وإذا كنت أسعى لامتلاك هذه 
 يَسعوا لامتلاك الأسلحة التي تمكِّنُّهم من ردع الأعداء من الاعتداء على المسلمين.

 
 مجلة التايم: هل ماكنك أن تصف لنا الض ربات الجوي ة الأمريكية لمعسكراتك؟ 

 
الم محكوم بشريعة الغاب؛ فالهجمات الوحشي ة الغادرة قتلت عدد ا من أسامة بن لادن: أظهر القصف الأمريكي بأن الع

 المدنيين المسلمين، أما بالنسبة للدمار المادي فقد كان بسيط ا.
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لم تكن الصواريخ ذات جدوى؛ حيث أثبتت هذه الغارات انحطاط معنويات الجيش  -سبحانه وتعالى-وبفضل الله 
ا لوجه. الأمريكي، فأفراده جخبناء ولايجرؤون  على مواجهة الشباب المسلم وجه 

 
 مجلة التايم: تسعى الولايات المتحدة لتوخقِف الت مويل المقد م لمنظ متك، هل هي قادرة على فعل ذلك؟

 
أسامة بن لادن: تدرك الولايات المتحدة بأني وبفضل الله قد هاجمتها لأكثر من عشر سنوات حتى الآن، تد عي 

مسمول وبشكل كامل عن قتل جنودها في الصومال، يعلم الله أننا سخررنا بمقتل الجنود الأمريكيين  الولايات المتحدة بأنني
، ثم بجهود المجاهدين ومنهم الإخوة الصومالي ون وغيرهم من المجاهدين العرب، الذين   وهذا تَقق بفضل الله تعالى أولا 

 كانوا في أفغانستان سابق ا.
 

حدة لتشديد الحصار الاقتصادي علينا وتَاول أن تعتقلني، لكنها فشلت ولم يمثر ومن وقتها تسعى الولايات المت
 الحصارالاقتصادي علينا، نأمل من الله أن يخثيبنا على ذلك.

 
 مجلة التايم: ماذا ستفعل لو طلبت منك طالبان أن تغادر البلاد؟

 
رض، نسأل الله تعالى أن يجعل هجرتنا هجرة  في أسامة بن لادن: لا نتوق ع هذا الشيء، لا نتوق ع أن نخطرد من هذه الأ

 سبيله.
 

 مجلة التايم: هل تتوقع مزيد ا من الهجمات إذا بقيتَ في أفغانستان؟ 
 

أي هجمات أجنبية على أفغانستان لن تستهدف فرد ا ولن تستهدف أسامة بن لادن شخصي ا، الحقيقة أن أفغانستان 
التي ترفع راية الإسلام أفبحت هدف ا للت حالف اليهودي الصليبي، نتوقع أن تخقصف أفغانستان بالرغم من أن الكفار 

ا عن المسلمين في  سيقولون أننا نفعل ذلك لوجود أسامة، لهذا السبب نعيش سوية  مع إخواننا في هذه الجبال بعيد 
 البلدات والقرى لنخجن بهم الأذى. 

 
 مجلة التايم: هل لرسالتك الإسلامي ة أي  تأثير؟
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أسامة بن لادن: لقد هب ت رياح الت غيير لترفع الظلم الذي تعرض له العالم من قبل أمريكا وحلفائها واليهود الذين 
انظر إلى ما يحدث اليوم في إندونيسيا حيث أخطيح سوهارتو الطاغية الذي حكم البلاد لمدة ثلاثين  يتعاونون معهم،

 سنة، وخلال فترة حكمه كان الإعلام ماخج ده ويصو ره على أنه أفضل رئيس. 
 

عاجلا  -مان هذه الأيام وللأسف تقوم وسائل الإعلام في العالم العربي بنفس الشيء، لكن ستتغير الأمور وسيأتي الز  
 الذي سيواجه فيه المجرمون الطغ اة الذين خانوا الله ورسوله، وخانوا مسمولياتهم وأم تهم نفس المصير. -غير آجل

 
 مجلة التايم: لكن هناك العديد من المسلمين الذين لا يت فقون مع أسلوب العنف.

 
من ديننا وشريعتنا، والذين يحب ون الله ورسوله أسامة بن لادن : يجب علينا أن نفهم ديننا بشكل كامل؛ فالجهاد جزء 

 ودينه لا ماخكن أن يخنكروا ذلك. 
 

أي ا كان من يخنكر أمور ا حتى ولو كانت بسيطة من عقائد ديننا، فإن ه يكون قد ارتكب كبيرة من كبائر الإسلام، هملاء 
لطة الفلسطينية، والذين فار لهم عشرات الذين يتعاطفون مع الكفار مثل منظمة التحرير الفلسطينية أوما تسمى بالس

السنين يسعون لاستعادة بعضٍ من حقوقهم، حيث قاموا بإلقاء السلاح وتخل وا عن ما يسمى بالعنف، ودخلوا في 
 % من حقوقهم.1مفاوضات الس لام، ماذا أعطاهم اليهود؟ لم يعطوهم حتى 

 
 بعدو الشعب الأول، هل أنت قلق من ذلك؟مجلة التايم: أمريكا القوة الأوحد في هذا العالم تصفك 

 
 أسامة بن لادن: عداء أمريكا واجب ديني، ونأمل من الله أن يخثيبنا على ذلك.

 
أن تدعونا أمريكا العدو الأول أو الثاني لا يمثر علينا، أسامة بن لادن متأك د أن الأم ة الإسلامي ة ستوافل واجبها، وأنا 

 نهاية لهذه الأسطورة التي تخدعى أمريكا.  متأك د من أن  المسلمين سيضعون
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 تقديم الشّيخ/ أسامة بن لادن لكتاب 
 ( العمل الإسلاميّ بين دوَاَعي الاجتماع ودُعاة النِّزاع)

 للشيخ/ أبي حفص الموريتاني
 
 

 الحمد لله، والص لاة والس لام على رسول الله، وعلى آله وفحبه ومن اهتدى بهداه، وبعد:
 

 الأمراض، وأشد  الآفات بالمجتمعات والأمم، داء الفخرْقة والاختلاف. فإن  من أخطر
 

ه الس يئة، منه أشد  الت حذير، ونهانا عنه أبلغ الن هي، وبين  لنا عواقبه الوخيمة، وآثار  -عز  وجل  -ولذلك فقد حذَّرنا الله 
وَلَا تَكخونخوا كَالَّذِينَ تَـفَرَّقخوا وَاخْتـَلَفخوا مِنْ بَـعْدِ مَا }، وقال: {مْ وَلَا تَـنَازَعخوا فَـتـَفْشَلخوا وَتَذْهَبَ ريحخكخ }فقال سبحانه وتعالى: 

 {.جَاءَهخمخ الْبـَيـِّنَاتخ وَأخولئَِكَ لَهخمْ عَذَابٌ عَظِيمٌ 
 

ولكن  ما يدعو للد هشة ويخصيب بالذُّهول هو ما يلَحظخه المسلم اليوم من حجم الخلافات والفخرقة بين المسلمين عموم ا، 
، حتى أفبحت هذه الظ اهرة الخطيرة تكاد تكون موضع الإجماع والات فاق الوحيد  وبين العاملين للإسلام بصورةٍ أخص 

 بين فصائل العمل الإسلامي  المختلفة !!
 

، سواء  وقد دفع الش عور بخطورة هذه الظ اهرة العديدَ من الأقلام الإسلامي ة لتتناولها بالد راسة والت حليل من جوانب مختلفة
من حيث تشخيص الأسباب والمظاهر، أو من حيث بيان أدب الخلاف، وطريق الخروج من هذه الأزمة، لكن هذه 

 الجهود المبذولة حتى اليوم لا زالت دون الحد  المطلوب لعلاج ظاهرة بهذا الحجم من الخطورة والت عم ق.
 

 شكورة، التي تسد  ثغرة مهمة في هذا المجال.والر سالة التي نخقدِّم لها اليوم تدخل ضمن هذه الجهود الم
وقد أوردتِ الر سالة أهم  الأدل ة من الكتاب والس نة، وأقوالَ علماء الأم ة، على وجوب الوحدة والاجتماع، ونَـبْذ الفخرْقة 

 والنِّزاع، مخبي نة  آثار وأضرار الخلاف.
 

 وخِصام وفخرقة واختلاف، مبي نة الأسباب الرئيسي ة لذلك. ثمخ  استعرضت حال الس احة الإسلامي ة، وما تعيشخه من فِصام
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ولم تكتفِ الر سالة ببيان الأسباب والمظاهر فقط، بل بي نت الد واء المتمثِّلَ في الالتزام بمنهج أهل السُّنة والجماعة في 

 الحكم على الن اس والآراء، وهو الن هج القائم على العلم والعدل والإنصاف.
 

لر سالة هذا الن هج من خلال مجموعة من الض وابط الشرعي ة، التي يجب أن تَكم العلاقة بين المسلمين ولقد لخصت ا
 والعاملين للإسلام، حتى يحافظوا على أخو تهم الإسلامي ة، وإنْ تعدَّدت وجهات نظرهم العملي ة، واجتهاداتهم العلمي ة.

 
 مدخلا  لا بخد  منه لوحدة العمل الإسلامي .وفوق هذا وضعت الر سالة المعالم العام ة التي تمثل 

 
ا تكمن أيض ا في مصدرها، فالر سالة فادرة من عمق التي ار الجهادي   غير أن  أهمي ة الر سالة لا تكمخن في محتواها فقط، وإنم 

وفف بأن ه ي -ولا زال-داخل الصحوة الإسلامي ة المباركة، وهي تعبر  عن رأي قطاع عريض من هذا الت يار الذي كان 
 من أشد  الت يارات الإسلامي ة اعتداد ا برأيه في المسائل الخلافي ة.

 
فإذا كان الش عور بخطورة الفخرْقة والخلاف، وضرورة الوحدة والائتلاف قد دفع بهذا الط رف المهم في القضية إلى طرحها في 

 لإيجابي  مع هذا الط رح من باب أولى.هذا الإطار الجامع الموح د، فلأن يدفع بقي ة الأطراف إلى الت عامل ا
 

 واللهخ يقول الحق  وهو يهدي الس بيل.
 

 أسامة بن محمد بن لادن. 
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 هـ 1420خطبة عيد الفطر لعام 
 

إن الحمد لله نحمده ونستعينه ونستغفره ونستهديه، ونعوذ بالله من شرور أنفسنا ومن سيئات أعمالنا، من يهده الله فلا 
ياَ أيَّـُهَا فلا هادي له، وأشهد ألا إله إلا الله وحده لا شريك له، وأشهد أن محمدا  عبده ورسوله }مضل له، ومن يخضلل 

مِّن نّـَفْسٍ ياَ أيَّـُهَا النَّاسخ اتّـَقخواْ رَبَّكخمخ الَّذِي خَلَقَكخم {، }الَّذِينَ آمَنخواْ اتّـَقخواْ الل هَ حَقَّ تخـقَاتهِِ وَلَا تَمخوتخنَّ إِلاَّ وَأنَتخم مُّسْلِمخونَ 
هخمَا رجَِالا  كَثِيرا  وَنِسَاء وَاتّـَقخواْ الل هَ الَّذِي تَسَاءلخونَ بهِِ  هَا زَوْجَهَا وَبَثَّ مِنـْ وَالَأرْحَامَ إِنَّ الل هَ كَانَ عَلَيْكخمْ  وَاحِدَةٍ وَخَلَقَ مِنـْ

لا  سَدِيدا  يخصْلِحْ لَكخمْ أعَْمَالَكخمْ وَيَـغْفِرْ لَكخمْ ذخنخوبَكخمْ وَمَن يخطِعْ اللَّهَ ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخوا اتّـَقخوا اللَّهَ وَقخولخوا قَـوْ {، }رَقِيبا  
 {.وَرَسخولَهخ فَـقَدْ فاَزَ فَـوْزا  عَظِيما  

 
 أما بعد:

 
الوقت الذي  فها هو ذا العيد يعودخ على الأمة الإسلامية، ويعودخ علينا اليوم بأفراحٍ وأتراح، يعودخ العيد على الأمة في هذا

 ينبغي أن يكون كله أفراح، ولكن الأمة اليوم تكتنفها أتراحٌ وأحزانٌ عظيمة.
 

يعودخ العيدخ بعد هذا الشهر الكريم، شهرِ الجهاد وشهرِ القرآن، شهر رمضان المبارك، شهر الصيام والقيام، شهر التقوى، 
{، فهذا الشهر مَنَّ عَلَيْكخمخ الصِّيَامخ كَمَا كختِبَ عَلَى الَّذِينَ مِن قَـبْلِكخمْ لَعَلَّكخمْ تَـتـَّقخونَ ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخواْ كختِبَ قال تعالى: }

الله سبحانه و تعالى به علينا لنرتقي إلى مرتبة التقوى حتى نقوم بالتكاليف الشرعية، حتى نقوم بحمل هذا الدين العظيم 
ب، وفي بعضها  وحتى نسير على الطريق المستقيم. وتكال يف الدين عظيمةٌ ثقيلة ييسرها الله سبحانه وتعالى على من يحخ

بُّو كخره قال تعالى: } رٌ لَّكخمْ وَعَسَى أَن تَخِ اْ شَيْئا  وَهخوَ كختِبَ عَلَيْكخمخ الْقِتَالخ وَهخوَ كخرْهٌ لَّكخمْ وَعَسَى أَن تَكْرَهخواْ شَيْئا  وَهخوَ خَيـْ
{، ولا يقوم بالجهاد ذروةِ السنام إلا من وفقه الله سبحانه وتعالى وارتقى في مراقي عْلَمخ وَأنَتخمْ لَا تَـعْلَمخونَ شَرٌّ لَّكخمْ وَالل هخ ي ـَ

 التقوى، فنسأل الله سبحانه وتعالى أن يجعلنا وإياكم من المتقين.
 

في العراق وفي السودان فهذا العيدخ يعود، وفي هذه اللحظات يعود على إخواننا المسلمين في فلسطين وفي لبنان و 
والصومال وفي البوسنة وفي الشيشان وما أدراك كيف يعود العيد على إخواننا في الشيشان! يعود عليهم ودوي المدافع 
يزلزل الأرض هناك، يعود عليهم وقصف الطائرات على المستضعفين من الرجال والنساء والولدان الذين لا حول لهم ولا 

ب وتكت ل وتَش د ضد أهل الإسلام وضد المسلمين في الشيشان، قصفٌ ونسفٌ وتخريب، دكٌّ قوة. الكفر العالمي تآل
 للجسور وهدمٌ للبيوت وانتهاكٌ للأعراض وسفكٌ للدماء، دماءخ المسلمين أرخص الدماء ولا حول ولا قوة إلا بالله.
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مقدساتنا، في البيت العتيق، في الكعبة  جراحخ المسلمين غائرة، غائرة جدًّا في كل مكان ولكن جراحنا اليوم في أعظم
المشرفة في مسجد نبينا عليه الصلاة والسلام، بعدما خَذَلْنا مسرى نبينا عليه الصلاة والسلام في القدس، ها هم 
 الصليبيون واليهود قد تَالفوا وغزوا دار الإسلام في عقر دارنا ولا حول ولا قوة إلا بالله العلي العظيم، فلئن كانت تلك

مصائب عظيمة وغائرة إلا أن مصيبتنا في البيت العتيق هي أشدها وأعظمها وأوجعها وآلمها، هذا البيت وما أدراك ما 
عظمة هذا البيت عند الله سبحانه وتعالى! هذا البيت هو أول بيت وخضع للناس، اختار له الله سبحانه وتعالى أبا 

الصلاة والسلام وابنه إسماعيل عليه السلام لكي يقوموا ببنائه، مِن تشريفه الأنبياء إبراهيم من أولي العزم من الرسل عليه 
ا، ولا  سبحانه وتعالى لهذا البيت لا يبنيه العخمال وإنما يبنيه أبو الأنبياء عليه الصلاة والسلام، هذ البيت شأنه عظيم جدًّ

ن إذا لم نتجه إلى البيت العتيق، ولم يخصَب يقبل الله سبحانه وتعالى منا فرض ا من هذه الصلوات الخمس من عمود الدي
المسلمون في طول تاريخهم منذ بعثة نبينا عليه الصلاة والسلام لم نخصب بمثل هذه المصيبة قط، لم يستطع الكفار أن 
يعتدوا على البيت العتيق من قبل وإنما حاول النصارى قبل بعثته عليه الصلاة والسلام، جاء ستون ألف ا من نصارى 

بشة على رأسهم أبرهة، جاؤوا يريدون أن يكيدوا بالبيت العتيق، فتقدموا، وتقدم لهم رجال، رجالٌ من الجاهليين الح
ولكن كان مما بقي لهم من ملة إبرهيم عليه الصلاة والسلام تعظيم هذا البيت العتيق، فخرجت قبائل العرب المتفرقة 

مر يريده الله كخسِرت هذه القبائل واستمر أبرهة حتى وفل إلى قبيلة تلو قبيلة تريد أن تصد أبرهة وجيشه ولكن لأ
الطائف وهناك بحث عمن يدله إلى البيت العتيق فما وجد إلا أشقاها، وجد أبو رغال، خرج ليدخلَّه على البيت العتيق، 

العرب التي تعظم  بئس الدليل! بئس الدليل! فأماته الله سبحانه وتعالى بين الطائف ومكة، ولكن أين له أن ينجو من
البيت حتى في الجاهلية؟ فسنُّوا سخنة ليعتبر الناس من بعد ولتعتبر الناشئة حتى لا يعتدي أحد على البيت العتيق، فرجموا 
قبره وأفبح سخنة في الجاهلية، فسار أبرهة وهو في طريقه إلى البيت العتيق حدثت معجزة وآية وكرامة، هذه الفِيَلة، هذه 

ت أن الله سبحانه وتعالى له بيت وأنه لا بد من تعظيم البيت ولا بد من تعظيم رب البيت سبحانه العجماوات فقه
وتعالى، فربضت وبركت للأرض، فيشبعوها ضرب ا لا تتحرك مقدار أنملة في اتجاه الكعبة المشرفة تعظيم ا وإجلالا  لربها 

 سبحانه وتعالى.
 

لبيت العتيق، وأنى  له وأهل مكة بضع مئات وهملاء ستون ألف ا؟ فالتزم ستون ألف ا.. أراد عبد المطلب أن يذود عن ا
البيت العتيق، واستغاث وتضرع إلى الله سبحانه وتعالى بأن ينصر بيته، ثم رفعت قريش ذويها وذراريها إلى الجبال تنظر 

يت وتذود عنه فأهلك ستين ما الذي يكون، فكانت آية أخرى.. أرسل الله سبحانه وتعالى طير ا أبابيل تَمي هذا الب
ألف ا من النصارى، وهم أهل كتاب وقريش مشركون، لكن تعظيم ا للبيت لم يبالِ الله سبحانه وتعالى بهم في أي وادٍ 
هلكوا، لم يبقَ منهم مخبر، وأنزل من فوق سبع سماوات سورة  تختلى إلى يوم القيامة، يحفظها الصغار فضلا  عن الكبار، 

ا للبيت العتيق فكيدهم في  تخبينَّ مدى غيرة الله سبحانه وتعالى على هذا البيت العتيق، وتخبين  لنا أن الذين يريدون كيد 
{، بلى والله، جعلَ  أَلمَْ تَـرَ كَيْفَ فَـعَلَ رَبُّكَ بأَِفْحَابِ الْفِيل أَلمَْ يَجْعَلْ كَيْدَهخمْ في تَضْلِيلضلال وتضليل، قال تعالى: }

 ل، لم يبقَ لهم أثر وكخفيَ البيت بفضل الله سبحانه وتعالى.كيدهم في ضلالٍ وتضلي
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هذا البيت من أجلهِ يخهلك الله سبحانه وتعالى جيش ا عرمرم ا يريد البيت، كما في الصحيح عن نبينا عليه الصلاة 

كره وفييممُّ هذا البيت جيشٌ فيخخسف بأولهِ وآخرهوالسلام: "
خ
هم من ليس منهم، "، قيل له: يا رسول الله إن فيهم الم

سف بأولهم وآخرهم، ويخبعثوا على نياتهمقال: " "، شممخ مجاورة الذين يكيدون للبيت، شممخ خخذلان هذا البيت ولو  يخخ
سف بك في هذه الأرض، نسأل الله العافية.  كنت مخكره ا، مجاورتك للذين يكيدون للبيت العتيق هذه تبَعتها، أن يخخ

 
رغال أبو رغالٍ آخر، مر ت أربعة عشر قرن ا من السنين وعشر فوقها، لم يظهر أبو رغال على  وما ظهرَ في الأمةِ بعدَ أبي

ما في هذه القرون من أشقياء، ولكن يخريد الله سبحانه وتعالى أن يبتلينا ويَختبر إمااننا، أنذود عن بيته أم نقعد مع 
 القاعدين ونتخل ف مع الخوالف.

 
ا  ما ظهرَ إلا في عصرنا هذا، ظهرَ  أبو رغال وأحفادخ أبي رغال، ظهروا ليبيحوا بلاد الحرمين، فتصبح حمى مستباح 

لدبابات الأمريكيين، للجنود الأمريكيين، بل للمجندات من بنات اليهود والنصارى، يسرحون ومارحون على أرضٍ وخلد 
، هذه الأرض شأنها عظيم صلى الله عليه وسلممدٍ ، على أرضٍ نزل فيها جبريل الأمين بالقرآن العظيم من السماء على محصلى الله عليه وسلمفيها محمدٌ 

فهي أحب البلاد إلى الله سبحانه وتعالى كما فح  عن نبينا عليه الصلاة والسلام، وما أدراك ما شأن البيت عند الله 
 سبحانه وتعالى!

 
كم كثيرة هذا البيت عَرَّف الله سبحانه وتعالى نفسه بالإضافة إلى البيت العتيق فأمرنا بالعبادة في آيات كثيرة، ولكن لح

{، رب هنا نكرة عخرِّفت فَـلْيـَعْبخدخوا رَبَّ هَذَا الْبـَيْتِ جاء الأمر هنا بالعبادة مقترن ا باسم البيت العتيق، قال سبحانه: }
ل في آية أخرى {، وقافَـلْيـَعْبخدخوا رَبَّ هَذَا الْبـَيْتِ الَّذِي أَطْعَمَهخم مِّن جخوعٍ وَآمَنـَهخم مِّنْ خَوْفٍ بالإضافة إلى البيت العتيق }

{، بِوَادٍ غَيْرِ ذِي زَرعٍْ عِندَ بَـيْتِكَ الْمخحَرَّمِ نسب فيها البيت إليه سبحانه وتعالى نسبةَ تشريفٍ وتعظيم كما قال سبحانه: }
فشأن البيت عظيم ولا نستطيع في هذه الخطبة أن نأتي على كل ما ذخكر في شأنه فإنه فح  عن نبينا عليه الصلاة 

"، فإذا كان الذي يأتي بالذنوب مخلحدٌ في الحرم"، فذكر من ضمنهم: "أبغض الناس إلى الله ثلاثةال: "والسلام أنه ق
يت إلحاد ا لأن الكبائر ولأن المعافي في البيت العتيق في حرم الله سبحانه وتعالى تخضاعَف  والتي هي دون الإلحاد سمخ

 ن أن الركعة عند البيت العتيق بمائة ألف ركعة.مضاعفة كبيرة، كما أن الحسنات تضاعف أيض ا، فكما تعلمو 
 

و هنا يثور تساؤل: إلى متى سيقعد المسلمون عن نصرة الله سبحانه وتعالى، وعن نصرة بيته، وعن تطهير أرض الحرمين 
اَ الْمخشْركِخونَ نَجَسٌ من رجس الصليبيين واليهود؟ أما قال تعالى: } فَلَا يَـقْرَبخواْ الْمَسْجِدَ الحَْراَمَ بَـعْدَ  ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخواْ إِنمَّ

في يوم  -رضي الله عنهما-وهو في مرض الموت في الحديث الصحيح الذي يرويه ابن عباس  صلى الله عليه وسلم{؟ أما قال عَامِهِمْ هَـذَا
 ثم بكى حتى بل دمعه الحصباء، وقال صلى الله عليه وسلمالخميس، وما أدراك ما يوم الخميس! في يوم الخميس اشتد وجع رسول الله 
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"، أخرجوا المشركين من جزيرة العربعن وفية نبينا عليه الصلاة والسلام فكانت وفيته وهو على فراش الموت: "
أخرجوا المشركين من جزيرة العرب، فماذا أعددنا من جوابٍ يومَ الحساب، يوم التغابن، يوم القيامة؟ ماذا أعددنا من 

 بحانه وتعالى مطلعٌ على قلوبنا.جواب لله سبحانه وتعالى؟ هل كنا مستضعفين؟ الله س
 

وإن ما وفلت إليه الأمة في هذا الزمان من تيه وضياع، ها قد مرت عشر سنوات منذ دخول الأمريكيين إلى بلاد 
الحرمين، ومرَّ أكثر من سبع عقود منذ سقوط مسرى نبينا عليه الصلاة والسلام مع اليهود، إن هذا التيه الذي نعيشه لا 

كتاب الله سبحانه وتعالى لنجد السبيل، ولنبحث عن الأسباب والأمراض التي أفابتنا حتى خذلنا بد أن نبحث في  
البيت العتيق، خذلنا هذا البيت العظيم الذي لا يقبل الله سبحانه وتعالى منا الركن الخامس من أركان الإسلام إذا لم 

 نطخف بالبيت العتيق.
 

مَّا تاب الذي ما فر ط الله سبحانه وتعالى فيه من شيء، كما قال سبحانه: }عند البحث والتأمل في كتاب الله هذا الك
{، بل جعله هدى وتبيان ا لنا، يتضح لنا أن كراهية القتال وحبَّ الدنيا الذي استولى على فَـرَّطْنَا في الكِتَابِ مِن شَيْءٍ 

، فقد قال الله سبحانه وتعالى بعد أعوذ بالله قلوب كثير منا هو السبب الرئيسي في هذه المصائب وفي هذه الذلة والهوان
لَيْهِمخ الْقِتَالخ إِذَا أَلمَْ تَـرَ إِلَى الَّذِينَ قِيلَ لَهخمْ كخفُّواْ أيَْدِيَكخمْ وَأقَِيمخواْ الصَّلَاةَ وَآتخواْ الزَّكَاةَ فَـلَمَّا كختِبَ عَ من الشيطان الرجيم: }

رْتَـنَا إِلَى أَجَلٍ قَ فَريِقٌ مِّنـْهخمْ يَخْشَوْنَ النَّاسَ كَخَ  نَا الْقِتَالَ لَوْلا أَخَّ ريِبٍ قخلْ شْيَةِ الل هِ أوَْ أَشَدَّ خَشْيَة  وَقاَلخواْ رَبّـَنَا لِمَ كَتَبْتَ عَلَيـْ
رٌ لِّمَنِ اتّـَقَى وَلَا تخظْلَمخونَ فتَِيلا  أيَْـنَمَا تَكخونخواْ يخدْركِكُّ  نْـيَا قلَِيلٌ وَالآخِرةَخ خَيـْ {، مخ الْمَوْتخ وَلَوْ كخنتخمْ في بخـرخوجٍ مُّشَيَّدَةٍ مَتَاعخ الدَّ

نَا الْقِتَالَ لَوْلا الله أكبر، الله أكبر على هذا المنهج العظيم الكامل الشامل، تدبروا هذه الآيات، ماذا قالوا } لِمَ كَتَبْتَ عَلَيـْ
رْتَـنَا إِلَى أَجَلٍ قَريِبٍ  لتأخير؟ سيلٌ من الأعذار لا ينقطع ولا ينتهي، لم يذكره {، وماذا عسى أن يكون بعد التأجيل واأَخَّ

نْـيَا الله سبحانه وتعالى هذا السيل من الأعذار، وإنما بين  أفل هذه الأعذار التي لا تنتهي، فكان الجواب } قخلْ مَتَاعخ الدَّ
وضعفها، يذكرنا بأن متاع الدنيا { هذه الأعذار منشمها التعلق بالدنيا، فينبهنا سبحانه وتعالى وهو أعلم بأنفسنا قلَِيلٌ 

نْـيَا قلَِيلٌ وَالآخِرةَخ قليل، فعلامَ نبخل بأنفسٍ هو خلقها سبحانه وتعالى؟ وبأموال هو رزقها سبحانه وتعالى؟ } قخلْ مَتَاعخ الدَّ
رٌ لِّمَنِ اتّـَقَى وَلَا تخظْلَمخونَ فتَِيلا   مر بين هذين: بين تعلق بالدنيا {، انتبهوا إلى الآية التي تليها، تبين للناس أن الأخَيـْ

{، فالذي أيَْـنَمَا تَكخونخواْ يخدْركِكُّمخ الْمَوْتخ وَلَوْ كخنتخمْ في بخـرخوجٍ مُّشَيَّدَةٍ وخوف من الموت، فكان الجواب واضح ا فريح ا بَـيـِّن ا }
لك يا ابن آدم! تبخل أنار الله بصره وبصيرته يستجيب لله والرسول بتقديم نفس هو خلقها سبحانه وتعالى، ما أجه

إِنَّ الل هَ اشْتـَرَى مِنَ الْمخمْمِنِيَن أنَفخسَهخمْ وَأمَْوَالَهخم بأَِنَّ بشيء ليس لك بل إن الله سبحانه وتعالى هو الذي خلقه ورزقك }
{،  التـَّوْراَةِ وَالِإنِجيلِ وَالْقخرْآنِ وَمَنْ أوَْفَى بعَِهْدِهِ مِنَ الل هِ لَهخمخ الجنََّةَ يخـقَاتلِخونَ في سَبِيلِ الل هِ فَـيـَقْتخـلخونَ وَيخـقْتـَلخونَ وَعْدا  عَلَيْهِ حَق ا  في 

من أوفى بوعده من الله سبحانه وتعالى؟ و نعِمَ بالله، هذا العقد في التوراة والإنجيل والقرآن، ففقةٌ بين مالك السموات 
ه لم يفقه ما أعدَّ الله سبحانه وتعالى للمجاهدين، والأرض وبين هذا المخلوق الضعيف، ولكن من خَفَّ الإماان في قلب

 نرجو الله سبحانه وتعالى أن يخزين الإماان في قلوبنا وأن يخكرِّه إلينا الكفر والفسوق والعصيان.
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ي وهذا المعنى يمكده سبحانه وتعالى أيض ا في آيات كثيرة، منها قوله سبحانه وتعالى معاتب ا المممنين، معاتب ا الصحابة رض

ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخواْ مَا لَكخمْ إِذَا قِيلَ لَكخمخ انفِرخواْ في سَبِيلِ الل هِ اثَّاقَـلْتخمْ إِلَى الَأرْضِ الله عنهم بقوله )ما لكم(، قال تعالى: }
نْـيَا في الآخِرَ  نْـيَا مِنَ الآخِرةَِ فَمَا مَتَاعخ الْحيََاةِ الدُّ {، نفس المعنى، الذين يتأخرون عن القتال قل ةِ إِلاَّ قلَِيلٌ أرََضِيتخم باِلْحيََاةِ الدُّ

ما شئت من أعذار، قل ما شئت من انشغالك بطاعات وعبادات، فقد كان أولئك الرجال أفضل منا، وكانوا منشغلين 
نفروا خفاف ا بتلك الطاعات والعبادات التي نشتغل بها اليوم، ولكن إذا فِيح بهم )يا خيل الله اركبي( تركوا كل شئ و 

ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخواْ مَا لَكخمْ إِذَا قِيلَ وثقالا  رضي الله عنهم، ومن تأخَّرَ تأتي الآيات لعتابه وتأتي الآيات لبيان عقابه، }
نْـيَا مِنَ الآ نْـيَا في الآخِرةَِ إِلاَّ قلَِيلٌ لَكخمخ انفِرخواْ في سَبِيلِ الل هِ اثَّاقَـلْتخمْ إِلَى الَأرْضِ أرََضِيتخم باِلْحيََاةِ الدُّ { خِرةَِ فَمَا مَتَاعخ الْحيََاةِ الدُّ

 مسألة واضحة بينة.
 

ركَخمْ ثم تأتي الآية لتحسم الأمر، لا مجال هناك للتردد وللتفكر للتربص } بْكخمْ عَذَابا  ألَيِما  وَيَسْتَبْدِلْ قَـوْما  غَيـْ إِلاَّ تنَفِرخواْ يخـعَذِّ
 {.شَيْئا   وَلاَ تَضخرُّوهخ 

 
اللهم كما وفقتنا للجهاد في سبيلك في أفغانستان التي نحن عليها اليوم وللجهاد في سبيلك ضد الأمريكان ومن شايعهم 

 ومن عاونهم، فنسألك بأسمائك الحسنى وففاتك العلى أن تثبتنا على هذا الطريق حتى نلقاك وأنت راضٍ عنا.
 

يا وكراهية الموت، كما جاء في حديث ثوبان رضي الله عنه عن نبينا عليه فيتضح من الآيات أسباب القعود: حخب الدن
حب الدنيا "، قالوا: وما الوهن يا رسول الله؟ قال: "ويلقي في قلوبكم الوهنالصلاة والسلام والذي ذكر فيه: "

 ".حب الدنيا وكراهيتكم القتال"، وفي رواية أخرى: "وكراهيتكم الموت
 

ضياع، فبهذا تبَين  لنا بعض الأسباب المهمة التي أوفلتنا إلى ما نحن فيه، وأيضا يخبينِّ سبحانه فمن هنا يأتي التيه وال
وتعالى سخنَّته في التيه، سخنَّته في ضرب التيه على من يخذل دينه وعلى من يخذل الأرض المقدسة، هذا التيه سخنَّة حتمية 

لتي ركبت الأمة، وهذا البأس الذي جخعِل بيننا هي كلها سخنن لم ا للذين يخذلون الله ورسوله، هذا الضياع وهذه الحيرة ا
 تركنا دين الله وتركنا الجهاد في سبيله.

 
إذا تبايعتخم بالعينةِ، ورضيتم بالزرعِ، وات بعتخم أذنابَ البقر، ففي الحديث عن نبينا عليه الصلاة والسلام كما فحَّ عنه: "

 ".الله عليكم ذخلاًّ لا يرفعه عنكم حتى تراجعوا دينكموتركتخم الجهادَ في سبيلِ الله، سل ط 



 نخبة الإعلام الجهادي [335] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

، والحجة على العرب أكثر من غيرهم، هذا حديث نبينا عليه الصلاة والسلام بلسانكم سلط الله  حديثٌ واضح بينِّ
بد من الأخذِ عليهم ذلاًّ لا يرفعه عنهم حتى يراجعوا دينهم، فلا بد من الرجوعِ إلى الدين، ولا بد من تركِ الكبائر، ولا 

 بالجهادِ في سبيلِ الله.
 

وأما التيه فقد بيَّنه سبحانه وتعالى مبين ا الحوار الذي دارَ بين موسى عليه السلام وبين قومه عندما أخمروا بالجهاد فقعدوا، 
سَةَ الَّتِي كَتَبَ اللَّهخ لَكخمْ وَ قال سبحانه وتعالى: } قَلِبخوا خَاسِريِنَ ياَ قَـوْمِ ادْخخلخوا الْأَرْضَ الْمخقَدَّ *  لَا تَـرْتَدُّوا عَلَىَٰ أدَْباَركِخمْ فَـتـَنـْ

هَا فإَِنْ يَخْرخجخوا مِ  هَا فإَِنَّا دَاخِلخونَ قاَلخوا ياَ مخوسَىَٰ إِنَّ فِيهَا قَـوْم ا جَبَّاريِنَ وَإِنَّا لَنْ نَدْخخلَهَا حَتىََّٰ يَخْرخجخوا مِنـْ قاَلَ رَجخلَانِ مِنَ *  نـْ
 ...{ونَ أنَْـعَمَ اللَّهخ عَلَيْهِمَاالَّذِينَ يَخاَفخ 

 
الله أكبر! الله أكبر! من أخمةٍ طويلةٍ عريضة وفقَّ الله سبحانه وتعالى رجلين يخافون، فالخوف مرتبط بهذا الجهاد، الخوف 

ى والخشية كلاهما له ارتباط عظيم بهذا الجهاد، فالذي يقعد عن الجهاد هو يخاف الناس، والذي يقوم يحمل رأسه عل
{ إِذَا فَريِقٌ مِنـْهخمْ يَخْشَوْنَ النَّاسَ كَخَشْيَةِ اللَّهِ أوَْ أَشَدَّ خَشْيَة  راحته هو يخاف الله، فقد مرَّ معنا في الآيات الماضية }

رْتَـنَا إِلَى أَجَلٍ قَريِبٍ فهملاء لا يريدون القتال }  {.لَوْلا أَخَّ
ي يخاف من الله العلي العظيم، الذي يخاف من يوم الحساب وهنا رجلان يخافون لكن مِن الله العلي العظيم، الذ

 والسمال، هذا ينفر خفيف ا لا يلوي على شيء حتى يلقى الله وهو عنه راضٍ.
 
م عند هذه الآية كانت نعمة الله عليه -رحمه الله-{، يقول ابن كثير قاَلَ رَجخلَانِ مِنَ الَّذِينَ يَخاَفخونَ أنَْـعَمَ اللَّهخ عَلَيْهِمَا}

أنَْـعَمَ اللَّهخ عظيمة ومنَّته عليهم كبيرة، أنعم الله عليهما، أنعم الله عليهما، ألا تَبون أن تكونوا ممن ينعم الله عليه؟ } 
 يرده لا الفار   ولكن ،{مْمِنِينَ مخ  كخنْتخمْ  إِنْ  فَـتـَوكََّلخوا اللَّهِ  وَعَلَىعَلَيْهِمَا ادْخخلخوا عَلَيْهِمخ الْبَابَ فإَِذَا دَخَلْتخمخوهخ فإَِنَّكخمْ غَالبِخونَ 

 .الجبناء أعين نامت فلا شيء، يوقفه لا والجبان شيء،
 

ها نحن بفضل الله ومِنته أكثر من عشرين سنة في في  الأسد تطاردنا فواريخ سكود الروسية أكثر من عشر سنوات، 
يعلم أن الأرواح والآجال لا تتقدم ولا وها هي فواريخ كروز الأمريكية تطاردنا خلال العشر سنوات هذه، والمممن 

{ ويعلم أن النفس لا تموت حتى تستوفي رزقها وأجلها  أيَْـنَمَا تَكخونخواْ يخدْركِكُّمخ الْمَوْتخ وَلَوْ كخنتخمْ في بخـرخوجٍ مُّشَيَّدَةٍ تتأخر }
 كما بين  لنا ذلك رسولنا عليه الصلاة والسلام.

 
قاَلخواْ ياَ مخوسَى إِنَّا لَنْ نَّدْخخلَهَآ أبَدَا  مَّا دَامخواْ من جديد، فتكلم قوم موسى: }رجع الجدال من جديد، واللجاجة رجعت 

 {، لا حول ولا قوة إلا بالله!فِيهَا فاَذْهَبْ أنَتَ وَرَبُّكَ فَـقَاتِلا إِنَّا هَاهخنَا قاَعِدخونَ 
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نـَنَا فاَفـْرخقْ  أمَْلِكخ إِلاَّ نَـفْسِي وَأَخِيإِنيِّ لَا قاَلَ رَبِّ خذلانٌ عظيم، فلذا جاء العقاب، قال موسى عليه السلام: }  وَبَـيْنَ  بَـيـْ
قاَلَ فإَِنّـَهَا ماهم فاسقين، ثم يمكد الله سبحانه وتعالى فسقهم في آيات كثيرة، فقال سبحانه: }فس{ الْفَاسِقِينَ  الْقَوْمِ 

 {.الْفَاسِقِينَ  الْقَوْمِ  عَلَى تأَْسَ  فَلَا  الْأَرْضِ  في  يتَِيهخونَ  سَنَة   أرَْبعَِينَ محخَرَّمَةٌ عَلَيْهِمْ 
 

تيه، سخنة الله في الذين يخذلون دينه، تيه في عبارات واضحة، فما تعيشه الأمة اليوم هو تيه كبير، نحن لم نخرج بعد من 
ا ندخل في تيه أكبر التيه الذي ضخرب علينا بسبب خذلاننا للمسجد الأقصى مسرى نبينا عليه الصلاة والسلام، فإذا بن

 وأعظم ولا حول ولا قوة إلا بالله.
 

وجاهد في الله حق  صلى الله عليه وسلمفالسبيل هو الجهادخ والهجرةخ في سبيل الله، فلا يستقيم أمر الدين إلا بالكتاب والسنة، وقد بلَّغ 
 .الجهاد وأدى الرسالة وبلَّغ الأمانة عليه الصلاة والسلام فجزاه الله خير ما جزى نبيًّا عن أمته

 
واليوم لا بد من ورثة النبوةِ أن يحملوا هذا الحق، يقتدوا بهديه عليه الصلاة والسلام، ولا يستقيم أمر الدين وعلماء الأمة 

 تَت قبضة الملحدين والفاجرين والظالمين والزنادقة والملحدين، لا يستطيعون أن يقولوا كلمة الحق.
 

رِّض الناس فآمن معه بضع مئات، مكث ثلاثة عشر سنة وهو المميد با صلى الله عليه وسلمهذا محمدٌ  لوحي، وخير من نطق بالضاد، يحخ
 فلما هاجر في الله ومن أجل الله دخل الناس في دين الله أفواج ا، وقامت دولةخ الإسلام.

 
واليوم نحن نمرخ بهجرته لِمَا كان لها من الأثر العظيم على انتشار هذا الدين، فاليوم نحن في أول أيام العيد من العام 

لبلاد  -ولا حول ولا قوة إلا بالله-ألف وأربعمائة وعشرين للهجرة وقد مرَّ على غزو الصليبيين عشر سنواتٍ كاملة 
 الحرمين.

 
إذ ا بعد أن علمنا الداء، هذا هو الدواء والشفاء في كتاب الله: الهجرةخ والجهاد. أعظم الصفات في كتاب الله: إماانٌ 

مادحهم بهذه الصفات الثلاث.  -رضي الله عنهم-الى عندما مادح خير الناس الصحابة وهجرةٌ وجهاد. الله سبحانه وتع
تدبروا كتاب الله، تدبروا كتاب الله سبحانه وتعالى، يقول سبحانه في آخر سورة الأنفال مادح ا خير البريةِ الصحابة 

نادرة، حتى في كتاب الله وحتى على  الكرام بعد نبينا عليه الصلاة والسلام بهذه الصفات ويشهد لهم بصفةٍ عزيزةٍ 
ئِكَ هخمخ الْمخمْمِنخونَ وَالَّذِينَ آمَنخوا وَهَاجَرخوا وَجَاهَدخوا في سَبِيلِ اللَّهِ وَالَّذِينَ آوَوْا وَنَصَرخوا أخولََٰ الصحابةِ الكرامِ، قال سبحانه: }

 {.كَريمٌ  وَرزِْقٌ  مَغْفِرةٌَ  لَهخمْ  حَقًّا
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، صلى الله عليه وسلميشهدخ لهم بالإماان الحق، هملاء الذين آمنوا وهاجروا وجاهدوا، فلا يستقيم أمر الدين إذا لم يهاجر ورثةخ محمد 
 يصدعون بالحقِّ كما خرجَ الصحابةخ الكرام وخرجَ رسولنا عليه الصلاة والسلام، وهذه سخنَّة الله في دينه.

 
ن أول ما بخدِئ الوحي، تذكر قصة رسولنا عليه الصلاة في حديثها ع -رضي الله عنها-وفي الصحيح عن عائشة 

ما يجده من بداية الوحي فقال له:  صلى الله عليه وسلموالسلام مع ورقة بن نوفل، وكان قد تنصَّر في الجاهلية، فلما شرح له رسول الله 
رجِك  "إن هذا الناموس هو الذي نزَّل اللهخ على موسى عليه السلام"، ومما قال: "يا ليتني أكون فيها جذع ا إذ يخخ

رجيَّ هم: "صلى الله عليه وسلم، فقال رسول الله -انتبهوا يا عباد الله-قومك"،  ؟" قال: "نعم، ما جاء رجل قط بمثل ما جئت به أوََمخخ
 إلا عخودي ولئن يدركني يومك لأنصرك نصر ا ممزر ا".

 
، فليعلم أنه ليس كل من جاء بالحق يخعادى، فالذي لا يخعادى ممن ثبت أنهم يوالون الكفارَ ويحكمون بغير شريعة الله

 ".ما جاء رجل قط بمثل ما جئت به إلا عوديعلى الجادةِ وليس على المنهج، "
 

{، تريد أن تأكل وتشرب معهم وتقوم وَدُّواْ لَوْ تخدْهِنخ فَـيخدْهِنخونَ هم لا يرضون بأهل الحق إلا إذا داهنهم أهلخ الحق }
، أما إذا أردت أن يكون الدين كله لله فهذا لا سبيل إليه إلا ببعض العبادات التي لا تتعارض مع منهجم لا حرج عليك
 بالهجرة والجهاد كما فعل خير الناس عليه الصلاة والسلام.

 
فخرج الصحابة الكرام لم ا فخبَّ عليهم البلاءخ فبًّا، فخرج أبو بكر وهو سيدٌ من ساداتِ قريشٍ، حتى إذا كان ببعض 

ا عن مكة، وجده ابن ال دُّغخنة فقال: "إلى أين يا أبا بكر؟"، قال: "خرجت مهاجر ا في سبيل الله، أخرجني الطريق بعيد 
رجَ"، جاهلي  ولكن كان بقي لديهم قيم وشهامة وأخلاق واعتبارات فاضلة، قال: "مثلك ما  قومي"، قال: "مِثلخك ما يخخ

رجع فلما فدع بالحق من جديد يخرج إنك لتخقري الضيف وتخكسب المعدوم وتخعين الناس، ارجع معي في جواري"، ف
إِلاَّ تَـنْصخرخوهخ فَـقَدْ نَصَرهَخ اللَّهخ إِذْ } صلى الله عليه وسلمأفروا عليه وآذوه حتى مَنَّ الله عليه بعد ذلك بالهجرةِ مع خير الناسِ مع محمد 

اَ في الْغَارِ إِذْ يَـقخولخ لِصَاحِبِهِ لَا تََْ   {.زَنْ إِنَّ اللَّهَ معَنَاأَخْرَجَهخ الَّذِينَ كَفَرخوا ثاَنيَ اثْـنـَيْنِ إِذْ همخ
 

مع زوجها عثمان، بهذه الهجرة انتشر الدين، وجخهِر بالحق،  صلى الله عليه وسلموخرج الصحابة إلى الحبشةِ ومعهم بنت رسول الله 
 وفخدعِ بالقول الصحيح الذي أذلَّ الله سبحانه وتعالى به الباطل.

 
كما أورد ابن هشام في سيرته -خرج هذا الموكب المتواضع إلى الحبشة، تقول أم عبد الله بنت أبي حتمة رضي الله عنها 

ذهبَ عامرٌ ليأتي ببعض حاجتنا، إذ  -أي أبو عبد الله-تقول: "إننا لنترحل للهجرة إلى الحبشة وذهبَ عامرٌ  -رحمه الله
ية فظ غليظ فنديد من فناديدِ قريشٍ فب  العذاب والأذى على المممنين أقبل عمر"، وما أدراك ما عمر في الجاهل
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فبًّا، تقول: "إذ أقبل عمر، فقال: إنه للرحيل يا أم عبد الله؟ قالت: نعم والله، آذيتمونا وقهرتمونا"، فلم يحتمل عمر 
لدان يتركون أرضهم التي وخلدوا هذا المنظر وهو الفظُّ الغليظ، لم يحتمل أن يرى المستضعفين من الرجال والنساء والو 

عليها، ويتركون عشيرتهم، ويتركون آباءهم وأمهاتهم، لم يحتمل هذا وفي داخلهِ فراع بين استكباره عن الحق وإفراره 
على إيذاء هملاء المممنين وبين هذا المنظر الذي يقطع القلوب، أين يذهبون؟ يركبون البحر وما لهم من قبل به خبرة؟ 

إلى البخـعَداء الغرباء؟ لا نسب ولا قرابة ولا أخخوة دين، ولكن تغلَّب عليه جانب الخير في الأخير فقال كلمة أين يذهبون 
رقيقة، قال: "فحبكم الله"، الله أكبر! الله أكبر! قلب عمر الفظ الغليظ يتفطر من مشهد الأطفال! من مشهد هملاء 

نساء والولدان! تركوا الأوطان، تركوا الأموال، تركوا الأعمام الأطفال الصغار! من مشهد المستضعفين من الرجال وال
، لم يحتمل عمر هذا المنظر فقال: "فحبكم الله"، فلما رجع عامر، قالت: صلى الله عليه وسلموأخوالا  فرار ا بدينهم، في الله وفي رسوله 

عم"، قال: "لا "يا عامر، لو رأيت عمر إذ أقبل قبل قليل وقال وقال"، قال: "هل طمعتِ في إسلامه؟"، قالت: "ن
 يخسلم هذا الذي رأيتِ حتى يخسلم حمارخ الخطاب".

 
قلبٌ كان يوفف بقلوب الحمير لبلادته، فتأثر بتلك المشاهد الضعيفة؛ أين يذهبون؟ رضي الله عنهم وأرضاهم، ولكن  

يرة العرب في أقسم بالله العظيم أنهم في سجون جز  صلى الله عليه وسلم، ورثة محمد صلى الله عليه وسلمقريش اليوم لم يلن قلبها بعد على ورثة محمد 
، أما في الناس إماان؟ أما في الناس غيرة على دين صلى الله عليه وسلمالحائر وفي غيره والأمريكان يسرحون ومارحون فوق أرض رسول الله 

؟ اللهم إني أبرأ إليكم مما فنع أبو رغال وإخوانه وأعوانه، وأعتذر إليك من تقصير المممنين القاعدين عن صلى الله عليه وسلمرسول الله 
 نصرة بيتك العظيم.

 
، اللهم أبرم لهذه الأمة أمر رشد يعز فيه أهل طاعتك ويذل فيه أهل معصيتك ويممر فيه  اللهم ردنا إلى ديننا ردًّا جميلا 

بالمعروف وينهى فيه عن المنكر، اللهم زين الإماان في قلوب شباب المسلمين، وكرِّه إليهم الكفر والفسوق والعصيان، 
ا رسول الله حتى يخظهر الله هذا الأمر أو اللهم إنا نعاهدك على أن نوافل المسير إعلا ء  لكلمة لا إله إلا الله وأن محمد 
 نقتل دونه، فتقبل منا يا ربنا إنك خير مجيب.

 
هذا هو السبيل يا عباد الله: هجرةٌ وجهادٌ، هجرةٌ وجهاد بعد الإماان، هكذا سَنَّ رسولنا عليه الصلاة والسلام، وما 

! وهو حسبنا ونعم الوكيل، فقد فح  عن نبينا عليه الصلاة والسلام في حديثه لعمرو بن أدراك عن أجر الهجرة والجهاد
أما علمت أن الإسلام يهدم ما قبله : "صلى الله عليه وسلمعندما جاء يريد أن يشترط لنفسه، فقال رسول الله  -رضي الله عنه-العاص 

ذنوبه السابقة، ويفتح ففحة بيضاء نقية "، فهنيئا  للمهاجرين! مع الهجرة يخرج الإنسان من وأن الهجرة تهدم ما قبلها
قيام ساعة في الصف للقتال يسجل فيها، وما أدراك ما يسجل فيها! فقد فح عن نبينا عليه الصلاة والسلام أنه قال: "

" الله أكبر! الله أكبر! كرمٌ عظيم، ساعةٌ في الصف خيٌر من قيام ستين سنة، في سبيل الله خيٌر من قيام ستين سنة
يعيشون اليوم ومتوسط أعمار الأمة قريبا  من هذه السنين من ستين إلى سبعين، إذا خابوا وخسروا وابتعدوا عن والذين 
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رَ سَاعَةٍ  منهج الله اسمعوا إلى حالهم يوم القيامة: } لِكَ كَانخوا كَذََٰ وَيَـوْمَ تَـقخومخ السَّاعَةخ يخـقْسِمخ الْمخجْرمِخونَ مَا لَبِثخوا غَيـْ
ين سنة يرونها يوم القيامة ساعة، والمجاهد قيام ساعة في الصف خيٌر من قيام ستين سنة، الله أكبر! لك {، ستيخـمْفَكخونَ 

كما في حديث أبي فاطمة الذي جاءَ إلى رسولنا عليه الصلاة   صلى الله عليه وسلمالحمد يا ربنا على هذا العطاء الجزيل. وقد فح عنه 
عليك بالهجرة فإنه لا ه، فقال عليه الصلاة والسلام: "يسأل عن عملٍ يقوم به ويستقيم علي -رضي الله عنه-والسلام 

 ".مثل لها
 

إن الذي يريد أن يقاوم الباطل وهو تَت الباطل هذا مخالف لسخنن الله سبحانه وتعالى، إن المهاجر في كل لحظة كل 
خلاياه في قلبه خلية من خلاياه تصيح في أعماق قلبه أنك خرجت لتحرير البيت العتيق، كل لحظة من لحظاته تصيح 

 وفي أذنيه إياك أن تنسى البيت العتيق، فيبقى مهاجر ا حتى يرفرف علم التوحيد بحق فوق بلاد الحرمين.
 

وما أدراك ما أجر الجهاد! فيكفي المجاهد تَريض ا عليه أن سيد ولد آدم عليه الصلاة والسلام فاحب الشفاعة العظمى 
كلموا، يوم يكون كلام الأنبياء: اللهم سلم سلم، ذلك الذي غخفر له ما تقدم يوم القيامة، يوم لا يستطيع الناس أن يت

والذي نفسي بيده من ذنبه وما تأخر، فح عنه كما في الصحيحين وهو الصادق المصدوق عليه الصلاة والسلام: "
ع محمد عليه الصلاة "، فهذا هو السبيل يا أتبا لوددت أن أغزو في سبيل الله فأقتل، ثم أغزو فأقتل، ثم أغزو فأقتل

 والسلام.
 

وإن  -، فلا تستكثروا من الأعمال التي صلى الله عليه وسلملا تتكاثروا ولا تستكثروا، إنما عليكم بالعمل، بالعمل الذي عمله رسول الله 
التي ليست هي فرض الساعة اليوم، إذا فيح بالجهاد واعتخدِيَ على أرض الإسلام فهو فرض الساعة،  -كانت فالحة

عندما جاء النصارى في المرة الأولى في عهده عليه الصلاة والسلام؛ لم يبقِ فقيه ا ولا حافظ ا ولا  صلى الله عليه وسلم لم يبقِ رسول الله
كما في حديث كعب رضي -معلم ا وإنما فاح بهم جميع ا، فما تخلف إلا ثلاثة، هذه هي سنته، والذين تخلفوا علمتم 

 من جميع الأمة ولا يتسع المقام لشرح الحديث لطوله.العقاب الذي نزل عليهم، مقاطعة عامة  -الله عنه في الصحيحين
 

أفضل الشهداء الذين فضل الشهداء وقد فح عنه: " صلى الله عليه وسلموفي الصحيح عنه كما في فحيح الجامع يبينِّ رسول الله 
يقاتلون في الصف الأول لا يلفتون حتى يقتلوا أولئك يتلبطون في الغرف العلى من الجنة ويضحك إليهم ربك وإذا 

 ".إلى عبدٍ في موطنٍ فلا حساب عليه ضحك ربك
 

 ماذا نريد؟ ماذا نريد؟
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أليس ابتغاؤنا رضوان الله؟ أليس ابتغاؤنا الجنة؟ أم نريد أن نجمع من الأشياء التي سنحاسب عليها إذا خلَّفنا وتخلَّفنا عن 
 نصرة دين الله سبحانه وتعالى؟!

 
، ويخرجنا من هذا التيه الذي كختب علينا بسبب خذلاننا لمقدساته فنرجو الله سبحانه وتعالى أن يردنا إلى دينه ردًّا  جميلا 

ولدينه، وأن مانَّ علينا بالرجوع إلى الجهاد والأخذ به، والابتعاد عن المعافي والكبائر، وأن مانَّ علينا بهجرة في سبيله، 
 وبشهادةٍ في سبيله مقبلين غير مدبرين حتى يرضى عنا.

 
 ل أهل العلم: "هو مقيد بالعمل".فكل فضل يذكر للعلم قا

 
 -أبي موسى الأشعري-فهذا الرجل الذي كان في الغزو سمع أبو موسى كما في الصحيح عن أبي موسى رضي الله عنه 

" الله أكبر ! فانظروا إلى نهج السلف، فجاء رجل قال: "يا أبا موسى أأنت سمعت إن الجنة تَت ظلال السيوفقال: "
قال: "نعم"، فمضى الرجل فكسر جفن سيفه، كسر جفن سيفه! وسلَّم على قومه أقرأهم  ؟"صلى الله عليه وسلمهذا من رسول الله 

 السلام، فذهب وقاتل حتى قختل.
 

هو أراد أن يعمل بما علم، أراد أن يتأكد من الحديث هل هو فحيح؟ لا أن يستكثر من جمع الأحاديث ولا يعمل بها 
؟ " قال: "نعم"، انتهت المسألة! كم من صلى الله عليه وسلمفتكون حجة عليه، "أأنت سمعت هذا يا أبا موسى من رسول الله 

 وجوبه؟!الأحاديث الصحيحة عن الجهاد وأجره، وكم من الآيات المحرضة عن 
 

فنرجو الله سبحانه وتعالى أن يغفر لنا خطأنا وزللنا، وأن يبرم لأمتنا أمر رشد يعز فيه أهل طاعته ويذل فيها أهل 
 معصيته ويممر فيه بالمعروف ويخنهى فيه عن المنكر. ربنا أفرغ علينا فبر ا وثبت أقدامنا وانصرنا على القوم الكافرين.

 
 اللهم فرج عن علمائنا في كل مكان، فرج عن الشيخ عمر عبد الرحمن في سجون أمريكا، اللهم ارحم ضعفه وشيبته. 

 وإخوانه في سجون اللهم فرج عن علمائنا في جزيرة العرب وغيرها من البلدان، اللهم فرج عن الشيخ سعيد بن زعير
 بلاد الحرمين.

 إنك ولي ذلك والقادر عليه. اللهم فرج عن شباب الإسلام في كل مكان،
 زلزل الأرض من تَت أقدام عدوهم. اللهم سدد رمي إخواننا المجاهدين في الشيشان، اللهم ثبتهم وانصرهم اللهم

اللهم سدد إخواننا في دولة أفغانستان، سدد الطالبان الذين أقاموا شرع الله سبحانه وتعالى في هذه الأرض، ويَسَّرَ الله 
 لوذوا ويأووا إلى هذه الأرض بعد عقود طويلة من الدول التي تَكم بغير ما أنزل الله.للمجاهدين أن ي
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 في الختام نرجوه سبحانه وتعالى أن يتقبل منا ومنكم فيامنا وقيامنا وزكواتنا إنه ولي ذلك والقادر عليه.
 و آخر دعوانا أن الحمد لله رب العالمين.

 حبه أجمعين.وفل اللهم وبارك على محمدٍ وعلى آله وف
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 عمر" الملا محمدرسالة إلى أمير المؤمنين " 
 بسم الله الرحمن الرحيم

 
الْمخنْكَرِ وَللَِّهِ  الَّذِينَ إِنْ مَكَّنَّاهخمْ في الْأَرْضِ أقَاَمخوا الصَّلَاةَ وَآَتَـوخا الزَّكَاةَ وَأمََرخوا باِلْمَعْرخوفِ وَنَـهَوْا عَنِ }: الحمد لله القائل

 والصلاة والسلام على رسول الله وعلى آله وفحابته أجمعين.{ الْأخمخورِ عَاقِبَةخ 
 
 أما بعد .. 

 
 إلى أمير المممنين الشيخ محمد عمر حفظه الله ورعاه

 
 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته

 
تعالى على ما من ندعوا الله أن تكونوا وجميع الأخوة بخير وفي أحسن حال وإلى الله أقرب وأتقى ونحمد الله سبحانه و 

على المسلمين في هذه البلاد من توحيد لكلمتهم وتَكيم لشرع ربهم سبحانه وتعالى ونسأله أن يثبتنا وإياكم على الحق 
 وأن يجمعنا وإياكم على نصرة دينه سبحانه وتعالى فهو ولي ذلك والقادر عليه.

 
 فيما يتعلق بالأمور التي نود أن نتشاور معكم فيها:

 
 موضوع مواصلة الجهاد في الجمهوريات الإسلاميةالأول: 

 
لقد أكرم الله أهل أفغانستان بالجهاد في سبيله ضد الشيوعيين في وقت كان العالم الإسلامي والمسلمون في حالة من 
الذل والهوان فجاء الجهاد في أفغانستان فرد إليهم بعضا  من عزتهم وأعاد إليهم الأمل، وخرج الشيوعيين مدحورين 

 بفضل من الله ومنه.
 

وتعرضت البلاد والعباد بعد خروج الروس إلى فتنة عظيمة نتيجة الفرقة والخلاف والتنافس على أمور الدنيا، وانعكس 
هذا الوضع المملم على العباد في هذه البلاد وفي كل مكان من أرض الإسلام خافة على الجمهوريات الإسلامية الذين  

وانهم من المسلمين في أفغانستان ثم منَّ الله على المسلمين على أيديكم ووحد معظم البلاد كانوا يتطلعون إلى نصرة إخ
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وحكمت شريعة رب العباد نسأل اله أن يثبتنا جميعا على الحق لنصرة دينه ونصرة إخواننا في بخارى وسمرقند وترمذ 
 وغيرها من بلاد الإسلام.

 
ضية بأن تعاونا مع إخواننا في طاجيكستان في مجالات عدة منها التدريب فقد ولقد وفقنا الله ومنَّ علينا في الفترة الما

وفقنا الله في تدريب عدد لا بأس به منهم وتم تسليحهم وإيصالهم إلى طاجيكستان، وأيضا يسر الله لنا إرسال السلاح 
 والعتاد إليهم نسأل الله أن يفتح علينا جميعا.

 
لة هذا الأمر، خافة أن موافلة الجهاد في الجمهوريات الإسلامية سيشغل أعداء ونحتاج إلى أن نتعاون جميعا  لمواف

الإسلام عن قضية أفغانستان ويخفف الضغوط عليها، وتصبح مصيبة أعداء الإسلام في كيف ماكن إيقاف المد 
وأعوانهم من الإسلامي المتجه إلى الجمهوريات الإسلامية وليس قضية أفغانستان وبالتالي سوف يشتت جهد الروس 

 الأمريكان.
 

علما  بأن مناطق الجمهوريات الإسلامية غنية بالخبرات العلمية المهمة في الصناعات الحربية التقليدية وغير التقليدية مما 
 سيكون له دور كبير جدا  في الجهاد القادم ضد أعداء الإسلام. هذا والله أعلم.

 
 الثاني: أمر الجزيرة العربية

 
يرة العربية أهمية كبرى لأسباب كثيرة أهمها وجود الكعبة المشرفة قبلة المسلمين أجمعين والحرم النبوي لقد أخذت الجز 

 الشريف.
 
 ./. من نفط العالم في منطقة الخليج، والذي يسيطر على النفط فإنه يسيطر على اقتصاديات العالم.75وكذلك وجود  

 
ذه القضية، وأيضا  يفسر ويوضح تشبث القوات الأمريكية وغيرها وهذا ما يفسر ويوضح الإهتمام العالمي الكبير به 

 بالتواجد على أرض الحرمين الشريفين وتبجحهم بأنهم لن يخرجوا منها ولن يتركوا مصالحهم في هذه المناطق.
 

يف المسلمين بما ولقد أرسل إلينا عدد من الهيئات الإعلامية العالمية للقاء بنا، ونرى والله أعلم أن هذه فرفة جيدة لتعر 
 يحدق على أرض الحرمين الشريفين، وأيضا  بما يحدث في أفغانستان من تمكين لدينه وتَكيم لشرعه.
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./. 90ولا يخفى عليكم أن الحرب الإعلامية في هذا العصر هي من أقوى الوسائل بل قد تصل نسبتها في الحروب إلى  
 من قوة الإعداد في المعارك.

 
 من مصالح المسلمين التي نود أن يجمعنا الله وإياكم للتشاور فيها، وأن يوفقنا لما يحب ويرضى.هذه الأمور وغيرها 

 
 والسلام عليكم ورحمة الله وبركاته

 
 أخوكم

 أسامة بن محمد بن لادن
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  ندوة: 
 الأمة الإسلامية في مواجهة الحملة الصليبية الجديدة

 
بالله من شرور أنفسنا ومن سيئات أعمالنا، من يهده الله فلا مخضِلَّ له إن الحمد لله نحمده ونستعينه ونستغفره ونعوذ 

 ومن يخضلِل فلا هاديَّ له، وأشهد أن لا إله إلا الله وحده لا شريك له وأشهد أن محمدا  عبده ورسوله ... أما بعد:
 

رَ أخمَّةٍ أخخْرجَِتْ للِنَّاسِ تأَْمخرخونَ بِ فالحمد لله القائل: } هَوْنَ عَنِ الْمخنْكَرِ وَتخـمْمِنخونَ باِللَّهِ كخنْتخمْ خَيـْ  {.الْمَعْرخوفِ وَتَـنـْ
    

لِكَ لخعِنَ الَّذِينَ كَفَرخوا مِنْ بَنِي إِسْراَئيِلَ عَلَىَٰ لِسَانِ دَاوخودَ وَعِيسَى ابْنِ مَرْيَمَ والحمد لله القائل: }  ا عَصَوْا وكََانخوا يَـعْتَدخونَ بمَِ  ذََٰ
 {يَـفْعَلخونَ  كَانخوا مَا لبَِئْسَ كَانخوا لَا يَـتـَنَاهَوْنَ عَنْ مخنْكَرٍ فَـعَلخوهخ * 
 

أورد حديث أبي رقية تميم الداري رضي الله عنه قال  -عليه رحمة الله  -كما في فحيح مسلم   صلى الله عليه وسلموقد فحَّ عن نبينا 
 ".وله ولأئمة المسلمين وعامتهملله ولكتابه ولرس". قلنا: لمن؟ قال: "الدين النصيحة: "صلى الله عليه وسلمقال رسول الله 

 
لله الذي أكمل لنا هذا الدين وجعل النصيحة في مكان عليٍّ عظيم فأداء  للأمانة وإبراء  للذمة؛ أقول أن الوجود  فالحمد

الأمريكي في قلب الأخمَّة الإسلامية وفي بلاد الحرمين ودول الخليج عامة هو وجود احتلال ولقد اعترفت الولايات 
بعشر دقائق فدرت بيانا  في الاعتراف به برغم وعودها السابقة لحكام  لصهيونيالأمريكية بعد قيام هذا الكيان االمتحدة 

المنطقة بأن لا يقوم هذا الكيان وسنتحدث عن ذلك بإذن الله سبحانه وتعالى فيما بعد فالخلافة أن هذا الوجود في 
إلى ذلك فضيلة الشيخ  اعنى بكل أدوات التأكيد وقد سبقنقلب العالم الإسلامي هو وجود احتلال، وأؤكد هذا الم

والذي جمع فيه من الحقائق الواضحة والبراهين « وعد كسنجر»الدكتور سَفَر بن عبد الرحمن الحوالي في كتابهِ المعنون 
فاع الأمريكية من الساطعة من أفواه العدو ومن النشرات التي قخدِمَت للكونجرس الأمريكي وقخدِمَت أيضا  في وزارات الد

الحرمين وجزيرة العرب فلم يدع مجالا  للشك في أن هذا الوجود هو وجود احتلال ووجه رسالة إلى  بلادخططا  لاحتلال 
 «جيوش الكفار فوق أرض الحرمين»العلماء في ذلك الحين وكتب على ففحاتها: 

 
ئنا للقيام بتحريض الأخمَّة للخروج من هذه المصيبة دوركم أيها العلماء، فنرجوا الله سبحانه وتعالى أن يوفق علما هذا

لِمَّة التي لم يخصَب بها أهل الإسلام من فجر تاريخها ولا حول ولا قوة إلا بالله.
خ
 الم
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هذه الأدلة الدامغة ما زال بعض الناسِ يضللون كثيرا  من عامة المسلمين بعلمٍ أو بغير علم، بقصدٍ أو بغير قصد  ومع
الوجود هو وجود استعانة وليس وجود احتلال وأستسمح الحضور والسامعين أن أخناقش هذا القول وأن يقولون أن هذا 

الزمان واتضحت للمسلمين ولغيرهم في كل مكان، ولكن لأننا نعيش  منآخخذَ من وقتهم عن مسألةٍ قد مرَّ عليها عقدٌ 
 يل الناس فلا حَرجََ من التعريج على هذه المقولة ...في زمنٍ غلب فيه سحر الإعلام واستخدم الحخك ام هذه الوسيلة لتضل

 
عن أبي هريرة رضي الله عنه قال قال  -رحمه الله  -كما في السلسلة الصحيحة للشيخ الألباني   صلى الله عليه وسلمفحَّ عن نبينا  وقد

فيها الخائن سيأتي على الناس سنوات خداعات: يخصَدَّقخ فيها الكاذب ويخكَذَبخ فيها الصادق، ويمتمن : "صلى الله عليه وسلمرسول الله 
 ".الرجل التافه يتكلم في أمر العامة: يا رسول الله وما الرويبضة؟ قال: "يل". قويخون فيها الأمين، وينطق فيها الرويبضة

 
هذا الحديث يتحدثخ عن زماننا هذا حيثخ تصد ر على ظهور بلاد الإسلام الذين والوا اليهود والنصارى وأباحوا  فكأن

ولا  صلى الله عليه وسلملهم بلاد الإسلام وخونوا كل أمين وكذبوا كل فادق ومن نطق بالحق غيبوه في غياهب السجون من ورثة محمد 
 حول ولا قوة إلا بالله.

 
وجود الأمريكي الضخم هو وجود إعانة فمن باب وففٍ للواقع وتقريرٍ للحقائق: إن للذين يقولون إن هذا ال فأقول

دخول القوات الأمريكية إلى جزيرة العرب يعني في أول ما يعني أن جيوش المنطقة وأن حكام المنطقة في حالة عجزٍ 
يخالف فيها عاقل وإلا لو لم وأظن أن هذه المسألة لا  لها،وضعف عن القيام بواجبهم عن الدفاع عن تلك الديار وأه

بالقوات الصليبية المعادية لله ولرسوله  -على ما زعموا  -يكن هناك ضعف في جيوش المنطقة لما احتيج إلى الإستعانه 
 عليه الصلاة والسلام وللمسلمين.

 
تحدي الذي شنَّه النظام الناس ينتظرون بعد أن فرَّحَ المسمولون في دول الخليج أنهم بوغتوا بهذا الهجوم وبهذا ال وكان

العراقي على الكويت فكان الناس ينتظرون أن يخعلَن النفير العام وأن تَشد الأخمَّة لمواجهةِ هذه المعركة بينها وبين 
وجوانب النصر التي زعم هملاء الحكام أنها موجودة وهذا لا يخفى برغم أنهم  رخصومها، وأن تخستَكمَل مقومات النص

مريكان للدخول كما زعموا قالوا أن الأمر لم يتجاوز بضعة أشهر، وكلماتهم هذه مصورة ومسجلة في بداية إذنهم للأ
اليوم أكثر من عشر سنوات على  عندما خدعوا العلماء وخدعوا الأخمَّة بكلامهم هذا ولكن لما مرَّ عقدٌ من الزمان؛ مرَّ 

 دخول القوات الصليبي ة إلى بلاد الحرمين.
 

عند الحديث نتحدث عن وقائع فقد يقتضي ذكر بعض الأحكام الشرعية ولكن أنا الآن أتَدث عن وقائع  إلى أننا نخـنَبِهخ 
لأن نحن لا نممن بجواز الإستعانة بالمشركين كما قرره أهل العلم الصادقين ومن ذلك فضيلة الشيخ حمود العقلاء في  

القول »ة على الشعوب الإسلامية في كتابه المعنون: بالمشركين وبخاف ةكتابهِ الذي فدر قريبا  تَدث عن عدم الاستعان
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فأقول لما مرت هذه السنون ومرَّ عقدٌ من الزمان أيضا  هذا له دلائل أخرى؛ فهو « المختار في حكم الاستعانة بالكفار
ضغوطٍ أنها ترزح تَت  مايدل على أن هذه الأنظمة في دول الخليج إما أنها لا تثق بشعوبها ولا تريد أن تسلحهم وإ

 فليبيةٍ فهيونية من أمريكا وإسرائيل بعدم رفع عدد القوات المسلحة في هذه المنطقة.
 

النظر في هذا الأمر نجد أن حكام المنطقة ينفون السبب الأول فيقولون: "نحن نثق في شعوبنا." ... إذا  بقي معنا  فعند
ضعيفة وأن لا يخسنَّد الشعب للقيام بواجبه في الأمر الآخر أن هناك ضغوط من أمريكا على دول المنطقة بأن تبقى 

الذود عن دينه وكذلك في الذود عن وطنه وأمته ونفسه، وهذا يظهر بوضوح من اتفاقية كامب ديفيد عندما وخقِعَت بين 
ة إسرائيل التي احتلت فلسطين وبين مصر بضغطٍ من الولايات المتحدة الأمريكية، كان من بنود الاتفاقية ليس عدم زياد

 عدد الجيش بل كان من بنودها تسريح نسبة كبيرة من الجيش المصري من القوات العسكرية.
 

إذا نظرنا مثلا  لليابان فهناك اتفاقية بين اليابان وبين الولايات المتحدة على عدم الإهتمام بالقوات العسكرية  وكذلك
نحن بقوة السلاح وبقوة القواعد الأمريكية الموجودة في  والفرقخ بيننا وبين اليابان أن حكام اليابان فرحوا لشعوبهم أننا

إلى هذه الاتفاقية الجائرة ولكن في بلداننا اتخذوا الكذب منهجا  وسياسة، ولقد  ررنااليابان بعد الحرب العالمية اضط
يكي فقال بكلامٍ ما أحسن وزير خارجية قطر عندما سخئِلَ أثناء البث المباشر لقناة الجزيرة في برنامجٍ عن الوجود الأمر 

 -هكذا  -محتلة وأكذب عليكم أيضا   كمقال: "أنا لم أدمع عليكم حسفا  وسوء كيد، بلاد  1419معناه في رمضان 
رجِ الأمريكان منها ولو قلنا لأمريكا اخرجي قال فإن قطر ستَشطَبخ من  أن البلاد المحتلة ولكننا لا نستطيع أن نخخ

.الخريطة." قال هذا بكلام واضح ف  ريح بين 
 
الوقت الذي يظهر بعض وزراء دول الخليج ليكذبوا علينا ويقولون إن القوات الأمريكية غير محتلة وإنها لا تنطلق من  في

أرض جزيرة العرب من بلاد الحرمين لضرب المستضعفين في العراق من الولدان والنساء والأطفال، وهذا المعنى أكده 
مع الإذاعة البريطانية سمعته بنفسي وهو يقول أننا لو قلنا للقوات الأمريكية  هفي لقاءٍ ل أيضا  الأمير طلال بن عبد العزيز

والبريطانية اخرجوا قالوا هم لا يخرجون مبينا  ومدللا  أنهم جائوا من أجل أخذ أموالنا وأخذ بترول المسلمين وثروات 
فاط ويقولون جئنا للمصالح الحيوية الأمريكية، فعودا  المسلمين سرقة وهي أكبر سرقةٌ في التاريخ ولكن يخادعوننا بالأل

نَع على دول الخليج أن ترفع عدد قواتها المسلحة.  على ما تكلمنا، إذا  ماخ
 

أنه قال:  صلى الله عليه وسلممخبينا  حخكم الحخك ام الذين يكذبون على شعوبهم والذين يغدرون بأقوامهم، فحَّ عنه  صلى الله عليه وسلمفحَّ عن نبينا  وقد
لا ينظر إليهم يوم القيامة ولا يخزكيهم ولهم عذابٌ أليم: شيخٌ زان، ومَلِكٌ كذاب، وعائلٌ ثلاثةٌ لا يكلمهم الله و "

 "مخستكبر
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مصير شعوبنا هناك، فالمحصلة أننا لن نسلح ولن نستكمل النصر حتى لو قلنا أن هذا الوجود وجود إعانة  فهذا 
فالمحصلة النهائية أننا سنبقى لقمة  سائغة لكل مفترسٍ من الأنظمة المحيطة بنا ومن غيرها، فكيف وأن اليهود أعداء الله 

تبقى المنطقة بغير قوة خاضعة للنفوذ اليهودي! وإلا فماذا يعني  ورسوله عليه الصلاة والسلام هم وراء هذا الضغط حتى
جندي تَت السلاح فضلا  عن مثل هذا العدد  700.000أن العدو الصهيوني عنده الآن في هذه اللحظات أكثر من 

مَع في أقل من  بع عدد سخ  ويساعة بينما مجموع جيوش دول الخليج الستة لا يسا 72وزيادة من القوات الإحتياطية تجخ
قوات العدو الصهيوني، كيف ماكن أن نصدق أن هذا الفعل فعلا  رشيدا  وفعلا  حكيما  وهو ليس خاضع للقوات 
الأمريكية؟ لقد قرأت في الإعلام المحلي لدول الخليج قبل بضعة عشر سنة شعر الناس بشيء من الخطر فكلموا وزير 

... العقلاء من أهل تلك الديار سعوا للذود عن أنفسهم قبل  لشعبالدفاع في تلك الدولة عن ضرورة تجنيد أبناء ا
الهجوم العراقي فقال وزير الدفاع: إن ملف تجنيد الشعب قد دخرِسَ دراسة  وافية وقد رخفِعَ إلى المقام السامي ونحن ننتظر 

 الإذن بذلك ... هذا قبل بضع عشر سنة.
 
عن  -نفسه  -سنة سخئِلَ وزير الدفاع  26لموضوع قبل أكثر من اطلعت على بعض الجرائد القدماة وإذ يتكرر نفس ا ثم

تجنيد الشعب للقيام بواجب الجهاد للدفاع عن المقدسات والدفاع عن الدين فقال: إن الملف قد رخفِعَ للمقام السامي 
ذكرت، المحصلة الواحدة:  النفوذ والسيطرة الصهيونية الأمريكية؟ فإذا  كما ت... أفلا يعقل الناس أن البلاد محتلة وأنها تَ

سوف نبقى لقمة  سائغة ولن نختلف في المصطلحات "هل هو إحتلال أم هو نفوذ كبير للأمريكان" المحصلة أن أرض 
والنصارى ولا  ليهودوالصحابة الكرام أحفاد سعد والمثنى تَت نفوذ ماجنات الروم من ا صلى الله عليه وسلممهبط الوحي أحفاد محمد 

 حول ولا قوة إلا بالله.
 
مالذي ينبغي علينا في هذا الوضع الخطير والذي تَدث الناس فيهِ كثيرا  وحخقَّ لهم، فنحن نتحدث عن أعظم واجب  إذا  

بعد الإماان كما قرره أهل العلم ومن ذلك شيخ الإسلام ابن تيمية يقول: "أوجب الواجب بعد الإماان دفع العدو 
 ماان من دفعه."الإ عدالصائل الذي يخفسد الدين والدنيا، لا شيء أوجب ب

 
لا بخدَّ أن نتحدث نخصحا  للمسلمين، لعامتهم ولخافتهم وأن نجد السبيل للخروج من هذا التيه العظيم ومن هذه  إذا  

 المصيبة العظيمة التي ألمَّت بنا ولا حول ولا قوة إلا بالله.
 

باحتلال مقدساتهم؛ باحتلال البيت ... فنوافل ما بدأناه من الحديث عن أعظم أمرٍ وأكبر داهيةٍ أفابت المسلمين 
 العتيق ومسجد نبينا عليه الصلاة والسلام ومسرى نبينا علية الصلاة والسلام وما هو الواجب في هذه الأمور العِظام؟
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فلا شك أن هذه الأمور العظيمة لا بد أن تدفع لأهل الحل والعقد ولا بد أن يقوم الأمراء والعلماء بتحريض الأمة  
ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخوا }وتهيئتها وحشدها للذود عن دينها وعن مقدساتها وقد قال الله سبحانه وتعالى في القرآن العظيم: 

 {الرَّسخولَ وَأخولي الْأَمْرِ مِنْكخمْ  أطَِيعخوا اللَّهَ وَأَطِيعخوا
 

 .هم العلماء والأمراء {وَأخولي الْأَمْرِ مِنْكخمْ }قال:  -رحمه الله  -م ابن كثير أهل العلم كما ذكر ذلك شيخ الإسلا وقال
 

أخمَّة المسلمين اليوم اجتمع عليها مصائب عِظام بعضها فوق بعض، فمع أن العدو احتل بلادنا أيضا  فخجِعنا  ولكن
بأمراء تلك البلاد وهم كما هو واضح لمن يتابع الأحداث قد تواطئوا مع أولئك فالمصيبة قد حصلت علينا وبلادنا قد 

 بيعت.
 
المحتلة ليذودوا عن مسرى نبينا عليه الصلاة والسلام بعد أن خذلهم  فعندما قام الأبطال وقام الأشبال في فلسطين 

هجرية وهم  1337عاما  منذ عام  82الكبار وبعد أن خذلهم الحكام والرؤساء وهم يكذبون علينا منذ أكثر من 
خ الموافق الحخكم والاحتلال البريطاني في هذا التاري تيكذبون علينا أنهم سيرجعون فلسطين، فقد سقطت فلسطين تَ

 ميلادية. 1918لعام 
 

هذه المصيبة العظيمة فإعلام كل دولةٍ من دول المنطقة فوروا حكوماتهم وفوروا حكامهم بأنهم العباقرة وبأنهم  ومع
أولي الألباب والنخهى، والذين يسيرون بنا إلى طريق السداد وكذبوا ودجلوا علينا طيلة هذه السنين، فما زالت فلسطين 

مسرى نبينا علية الصلاة والسلام في أيدي الصليبيين وقد قال قائد القوات البريطانية يوم أن دخلوا إلى محتلة وسقط 
 فلسطين وإلى المسجد الأقصى: "لقد انتهت الحروب الصليبية."

 
قوة إلا الإنجليز لليهود من بعدهم وهاهم اليهود لهم اليوم أكثر من نصف قرن في فلسطين المحتلة ولا حول ولا  فمَكَّن
 بالله.

 
قام أولائك الأشبال جزاهم الله خيرا  عن الأخمَّة الجزاء يحملون رؤسهم على أكفهم نُّصرة  لدين الله وأودع اليهود  فلما

 شخصا فضجت الدنيا ولم تقعد. 60ضربا  بالعمليات الإستشهادية نرجوا الله أن يتقبلهم، فقتل من اليهود 
 

« يلسن»رئيس الولايات المتحدة وجمع معه رؤساء الصليبيين الآخرين وجاء معهم  رؤساء الكفر العالمي، جاء فجاء
ويداه مازالتا تقطر دما  من دماء إخواننا المجاهدين في الشيشان في الحرب الأولى ولا غرابة في أن يتخذ النصارى اليهود 

 وتعالى. انهأولياء فهم بعضهم أولياء بعض كما بينَّ سبح
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ر إليهم المنافقون ليشدوا على أيديهم وينصروهم ضد المجاهدين ولكن لا يخعقَل بحال أن يدعي الإنسان غرابة أن ينف ولا

اك للأخمَّة وأن الخيانة قد  الإسلام ثم يذهب ويوالي اليهود والنصارى هذا حدثٌ عظيم بينِّ على حجم الممامرات التي تَخ
ن على أرض مصر على أرض الكنانة عند حاكم مصر في شرم وفلت لحكام المنطقة إلى النخاع، أين يجتمعون؟ يجتمعو 

الشيخ لأي شيء؟ لينصروا اليهود، لينصروا الظلمة الذين قتلوا المستضعفين من المسلمين وإذا الأمر العظيم أن نرى من 
زراء الكيان مع رئيس و  لعربيةيزعمون أنهم أولياء لله وأنهم أولياء للمممنين يقفون معهم في هذا الممتمر من الدول ا

الصهيوني، لم يذهبوا ليخذلوا المجاهدين فقط، وإنما ذهبوا لينصروا الظالم اليهودي ولينصروا الصليبيين ضد الضعفاء 
المظلومين الأبرياء ... ذهبوا وسم وا الجهاد الذي أنزل الله سبحانه وتعالى فيهِ آيات تختلى للتأكيد عليه ولتحريض الأخمَّة 

سموهخ عخنفا  ونبذوه ووففوه بكل  -مراضاة  ومطاوعة  لليهود والنصارى  -المممنين ... سموه الجهاد  وكَتَبَهخ على يهعل
 وففٍ لا ماكن لمسلمٍ أن يصفه به ويبقى في دائرة الإسلام.

 
اهرة مظ»أن من نواقض الإسلام العشرة الظاهرة البارزة  -رحمهم الله  -ذكر علمائنا الكرام وذكروا لنا عن علمائهم  وقد

؛ منافرة اليهود على المستضعفين من المسلمين في فلسطين ذلك ناقضٌ من نواقض الإماان «المشركين على المسلمين
 الصلاة والسلام. يهفمن فعل ذلك فقد خرج من مِلَّةِ محخَمَّدٍ عل

 
تدليسٍ على الأخمَّة أن يوفَف هملاء الذين خانوا الله ورسوله بأنهم أولياءٌ للمممنين؟! ومن شاء فاليراجع كلاما   فأي

عندما بوب الشيخ محمد عليه رحمة الله « كتاب التوحيد»في شرحه لكتاب جده « فتح المجيد»نفيسا  لصاحب كتاب 
الأمراء في تَليل ما حر م الله أو في تَريم ما أحلَّ الله فقد اتخذهم و  ءبابا  قال: "من أطاع العلما« كتاب التوحيد»في 

 أربابا  من دون الله."
 

في كتابه مبينا  أن ذلك من نواقض الإسلام وأن من  -عليه رحمة الله  -الشيخ عبد الرحمن بن حسن آل الشيخ  ويقول
م لليهود والنصارى أيضا  يحكمون بغير ما أنزل الله، ذلك فقد خَلَعَ رقبة الإسلام من عنقه. فهملاء إضافة  على موالاته

حكمهم بغير ما أنزل الله في مسائلَ أخرى لا يخفى عند أهل العلم أن  إنوإن حكموا ببعض المسائل بما أنزل الله، ف
كَم فيها في دماء المسلمين وأموالهم وأعراضهم بغير ما أنزل الله، وهم  ذلك من نواقض الإسلام وقد شرعوا تشريعاتٍ يحخ

في ذلك يستجيبون للضغوط الأمريكية، للولايات المتحدة الأمريكية التي جعلت من نفسها ندا  لله وشريكا لله تخشَرِّعخ 
للناس من دون الله؛ فإن جهاد الأمريكان وإن قتال الأمريكان هو من فميم الإماان ومن فميم التوحيد، والله سبحانه 

أن لا إله إلا الله وأن محمدا  رسول الله، هم جعلوا من نفسهم إلها  يخعبَد وأفبح حخك ام أمرنا بشهادة التوحيد، شهادة 
لا يعبدون ربَّ البيت العتيق وإنما يعبدون ربَّ البيت الأبيض عليهم من الله ما يستحقون، فإن وفف هملاء  قةالمنط
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واقرأوا إن شئتم رسالة الشيخ محمد بن إبراهيم آل « الله لا إله إلا الله وأن محمد رسول»بالإماان تمييعٌ وأيُّ تمييع لمعنى 
كَم بهذه القوانين ولا حول ولا قوة إلا بالله. لوضعيةعن القوانين ا -عليه رحمة الله  -شيخ   وعن مكتابته في أن البلاد تَخ

  
 لومة لائم، فإن الداء قلتخ في بداية كلامي أرجو الله أن يخعينني على أن نقول الحق وعلى أن لا نخشى في الله فقد

 عخضال ووفف الداء دون وفف الدواء هو غخشٌ للأخمَّة، عافانا الله وإياكم منه ...
 

: كان لا بخدَّ من الأمراء والعلماء أن يقوموا بتحشيد وحشد الأخمَّة وهنا اتضح لنا أن الأمراء هم قد خانوا الأخمَّة، فأقول
 {.ونَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخوا لَا تَخخونخوا اللَّهَ وَالرَّسخولَ وَتَخخونخوا أمََاناَتِكخمْ وَأنَْـتخمْ تَـعْلَمخ ياَ والله سبحانه تعالى يقول: }

 
سبحانه وتعالى نهانا عن الخيانة ولا بخدَّ من النصح للأخمَّة فلم يبقى إذا  معنا إلا العلماء الصادقين، هملاء يتعينَّ عليهم  الله

الأخمَّة ويتعينَّ عليهم أن ينتبهوا منهم ... بعضهم لكي يسعوا في تنصيب إمامٍ للأخمَّة لمواجهة الكفر أن يسعوا لإنقاذ 
الطريق الذي ينبغي علينا أن نسلكه وينبغي على الناس في حالة غياب الإمام كما ذكر أهل العلم  فقهالعالمي ومن هنا ن

، قال: إذا خلى الزمان عن «غياث الأخمم في التياث الظلم»في كتابه  -رحمه الله  -ومنهم ما سطره إمام الحرمين الجويني 
 ليحكم بينهم بما أنزل الله، كلامٌ هذا معناه. أحدهمسلطان وجب على أخلي الأحلام والِحجى أن يخممروا عليهم 

 
ولتنصيب قضاة : ينبغي على المسلمين في العالم الإسلامي أن تجتمع الطاقات فيهم حول خيارهم لتشكيل لجان فأقول

يحكمون بينهم بما أنزل الله، ولتشكيل لجان لتحريض الأخمَّة وتعبئتها في معاداة اليهود والنصارى وفي مقاطعة البضائع 
اليهودية والبضائع الأمريكية وكل ما من شأنه أن ينكأ في العدو وهناك واجب على كل مسلم وعلى كل مسلمة فإن 

 يعا .هذه الأخمَّة تتحمل المسمولية جم
 

 ".كلكم راعٍ وكلكم مسمولٌ عن رعيتهقوله: " صلى الله عليه وسلمفحَّ عن نبينا  كما
 

من رأى منكم قال: " -رضي الله عنه -عن أبي سعيد الخدري  -عليه رحمة الله  -عنه كما في فحيح مسلم  وفحَّ 
 ".منكرا  فليغيره بيده، فإن لم يستطع فبلسانه، فإن لم يستطع فبقلبه؛ وذلك أضعف الإماان

 
: صلى الله عليه وسلمفي الحديث الآخر عن ابن مسعود كما في فحيح مسلم أيضا  يمكد هذا المعنى قال في آخره عن رسولنا  وكذلك

فمن جاهدهم بيده فهو مممن، ومن جاهدهم بلسانه فهو مممن، ومن جاهدهم بقلبه فهو مممن، وليس وراء ذلك "
 ".من الإماان حبة خردل
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اهد والشابُّ مجاهد والمرأة مجاهدة؛ كلٌّ يقوم بما يستطيع بيده فإن لم يستطع مسمولون، وكلنا مجاهدون؛ فالرجل مج فكلنا
 فبلسانه فإن لم يستطع فبقلبه.

 
 ،صلى الله عليه وسلمعلى النساء أن يخرضعوا أطفالنا بخغضَ اليهود والنصارى فإن ذلك براءة  من هملاء المشركين أعداء محمد  فينبغي

فلاح أول هذه الأخمَّة هذه الأخمَّة وفلاحخ أولها كما في فحيح الجامع: "وينبغي عليهنَّ أن يزهدنَ في الدنيا فإن فلاحَ 
 ".بالزهد واليقين

 
أن نزهد جميعا  في هذه الدنيا وأن نقوي يقيننا بالله سبحانه وتعالى لنُّصرة دينه حتى نلقاه وهو راضٍ عنا  فينبغي

 .فالمسمولية إذا  هي على الجميع
 

ولادهم إلى ميادين القتال وإلى ميادين النزال لكي يعدوا أنفسهم إعدادا  عسكريا  حتى على الرجال أن يرسلوا أ وينبغي
أما أن نأخذ ببعض الدين الذي لا شوكة فيه فقد حِدنا عن منهجه علية الصلاة والسلام، فقد  صلى الله عليه وسلمينصروا دين محمد 
وخرج يوم أخحخد « أن محمد رسول اللهلا إله إلا الله و »لنصرة  تبوكخرج في الضح والحرور إلى  صلى الله عليه وسلمفحَّ في السير أنه 

 .صلى الله عليه وسلملنُّصرة راية التوحيد فشخجَّ وجهه الشريف عليه الصلاة والسلام وكسرت رباعيتهخ 
 

وما بالنا نتخاذل عن نُّصرة ديننا ولا حول ولا قوة إلا بالله؟! فالمسمولية عظيمة وينبغي علينا أن نسعى بكل ما  فمالنا
 لواجب والقيام بهذه الأمانة.أؤتينا من قوة في القيام بهذا ا

 
عن هذا الأمر يطول ولا يتيسر في مثل هذه الندوة أن نتوسع ولكن هذا خلافة القول أن هذه البلاد محتلة  والحديث

والجهاد لدفع العدو الصائل هو أوجب الواجبات بعد الإماان كما أكد المشايخ الكرام وقد استمعتخ إلى خطبة الشيخ 
في  صلى الله عليه وسلمعليه جزاه الله خيرا  من فوق منبر مسجد رسول الله  يالحذيفي، قالها مدوية، أدى الذعلي بن عبد الرحمن 

 المدينة المنورة ممكدا  أن الأمريكان بقواتهم العسكرية في بلاد الحرمين وأن المسلمين لا يرضون بهذا الوجود.
 

 ".العربلا يجتمع دينان في جزيرة حديث رسولنا عليه الصلاة والسلام وهو: " وقال
 

تعلمون الأحاديث في هذا كثيرةٌ منها حديث رسولنا عليه الصلاة والسلام وهو على فراش الموت عن ابن عباس  وكما
 ". جوا المشركين من جزيرة العربأخر رضي الله عنهما: "
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بعد ذلك جزاه الله خيرا  معقبا : "ويجب العمل بذلك"؛ أي يجب أن نخرج هملاء الأمريكان، ولو خرج الأمريكان  قال
وهم سيخرجون بإذن الله لا محالة بإذنه سبحانه وتعالى، نرجو الله أن يستعملنا في إخراجهم وأن يجعلنا من السابقين 

لَا يَسْتَوِي مِنْكخمْ مَنْ }ز فوزا  عظيما وقد قال سبحانه وتعالى: لإخراجهم فإن الذي يتسابق في هذا المضمار فقد فا
 .{أنَْـفَقَ مِنْ قَـبْلِ الْفَتْحِ وَقاَتَلَ 

 
لا »مع تساوي الأعمال في أنه جهاد ولكن الدرجات تتفاوت حيث يخاف الناس اليوم أن يصدعوا بالحق لنُّصرة  فهنا

 «.إله إلا الله
 

إلى رسولنا عليه الصلاة والسلام قال: يا رسول الله ليدخلن حاطب النار  - عنه رضي الله -جاء غلام لحاطب  وقد
 " كذبت، لا يدخلها، فإنه شهد بدرا  والحديبية... قال: "  

 
فاسعوا إلى أن تكونوا من السابقين لنُّصرة هذا « لا إله إلا الله»بنفسه يوم كان الناس يخافون أن يقفوا بجوار راية  ضحى
 الدين.

 
تأكيدا  على ما ذكرهخ فضيلة الدكتور أمان الظواهري، فهذا  -أقوال الأمريكان  -الختام أذَكخر لكم أقوال المعتدين  وفي

رئيس القوات وقائد القوات الأمريكية في حرب الخليج كما يسمونها بعد إنفجار الخخبَر وقختِلَ من أعداء الله من قختِل قال  
سخئِلَ عن حدث الخخبَر وما هو موقف « الولايات المتحدة الأمريكية اليوم»تسمى  يةكما في لقاءٍ له مع مجلة أمريك

فإنهخ من المهم بقاء القوات الأمريكية في السعودية فهي دولةٌ فديقة وهي الدولة الأهم الولايات المتحدة منه فقال: "...
 ".قواتنا ومعداتنا التي نحتاجها لحماية مصالحنا مفي المنطقة التي تمتلك الإرادة والبنية التحتية والمصادر المالية لدع

 
واضحٌ فريح أن هذا احتلال واحتلالٌ ماوله بأموال المسلمين فيخباع البترول كما سمعتم في الأيام الأخيرة خخفِضَّ  كلامٌ 

وات سعرهخ وفخرِضَ على الدول بأن تزيد الكميات حتى ينخفض السعر وفوق هذا وذاك نسمع أيضا  وجود هذه الق
أن هملاء الجنود يدافعون عن  -يتحدث عن الجنود الأمريكيين  - نودهملاء الجالأمريكية وفي آخر المقابلة يقول أن: "

 ".مصالح الولايات المتحدة الأمريكية
 

 بعد هذا الوضوح من وضوح؟ هل
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يكية وعلينا أن ندافع عن يدافعون عن مصالح الولايات المتحدة الأمر يغالطوننا ويقولون أن هذا استعانة؛ " الذين
مصالحنا هناك ما دامت المصالح موجودة، ويجب أن لا نسمح للإرهابيين أو لعقلية التراجع أمام المخاطر أن تسحبنا 

 ".بعيدا  عن سياساتنا الوطنية
 
 
الفهم الصواب إن كانوا من الصادقين، وهو رَبَطَ هذا ال إذا   وجود بوجود هو احتلال والذين يقولون بغير ذلك لم يحخ

المصالح، فماذا لو غارَ البترول في الأرض؟ وماذا لو نضب البترول؟ سيخرجون وماذا لو وفق الله المجاهدين أن يضربوهم 
من عَدَن بعد انفجار هناك في ما يسمى بعملية إعادة الأمل للصومال   واضربا  ويخرجوهم كما خرجوا من فيتنام وخرج

رجوا من الصومال على أيدي رجال من أبناء المسلمين الذين تدربوا في أفغانستان كانت لهم قاعدة خلفية في عدن وخ
أنفهم، فماذا لو  غَمَ من أرض مصر واليمن ومن بلاد الحرمين خرجوا لا يلوون على شيء بفضل الله سبحانه وتعالى فأَر 

 خرجوا بعد ضربات موفقة للمجاهدين كما أخرجوا أيضا  من بيروت؟
 

ل إن مصالحهم في الخليج وفي بلاد الحرمين أعظم بكثير من مصالحهم في الصومال وهم لن يخرجوا، قد يقول قائ هنا
أقول هذا الكلام لأن بعض الناس يقولون أن: "أسامة يخبالغ عندما يقول أن أمريكا ستخرج لأن لها مصالح كثيرة، ويخبالغ 

 احتلال." عندما يقول أن البلاد محتلة؛ فحيح هناك نفوذ أمريكي لكن ليس
 

هذا الكلام الذي نريد أن نثبته ومن فَمِكَ أخدينخك ... فكلامك أنهم لم يخرجوا لوجود البترول هذا دليلٌ على أنهم  أقول
إنما جائوا للاحتلال ولا شيء غير الاحتلال ومساندة اليهود، فإذا  ينبغي أن نحخَرِّض الأخمَّة للقيام بهذا الواجب وأن نعَلَم 

المسلمين من أطفال العراق بسبب هذا الوجود الأمريكي فإن المنطقة سوف تبقى خالية   ربسببا  في ض أننا كما كنا
عندما يخرج الأمريكان، لذا أؤكد على أهل العلم أن ينتدبوا من أنفسهم من يخرج  ليقوم بهذا الواجب العظيم، وأؤكد 

في الشيشان وليعلموا أن أمريكا وراء هذه الحرب التي  على المسلمين أن يدفعوا زكواتهم للجهاد في سبيل الله وخافة  
تقوم في الشيشان هناك حيث أعظم حربٍ تدور رحاها على شعبٍ مسلم بأكمله يخباد ... وأرجوا الله سبحانه وتعالى 

 أن يوفقنا وإياكم لأن نكون من المجاهدين الصادقين المخلصين.
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 توجيهات منهجية
  

 بسم الله الرحمن الرحيم
 

 الحمد لله رب العالمين، والصلاة والسلام على محمد وعلى آله وفحبه أجمعين.
 

 بعد؛ أما
 

وما أفابها من احتلال وظلم وعدوان من القوى  ،فعند الحديث عن الأحوال التي تمر بها الأمة في هذه الأيام
في إقامة هذا  صلى الله عليه وسلمهدي محمد وانحسار ظل الإسلام عن هذه الأرض، ينبغي تلمس  ،والقوى الأمريكية ،الإسرائيلية

 يوم أن بدأ غريبا  في أول الإسلام. ،الدين
 

حرص منذ البداية عندما فدع بالدعوة أن يعرض دعوته على القبائل. وإذا  صلى الله عليه وسلمفإن الناظر في ذلك يرى أن الرسول 
 نظرنا في أهم العنافر التي كان يدعو القبائل إليها نجدها واضحة جدا :

 
 وأن محمدا  رسول الله ". ،دة التوحيد، إلى شهادة "أن لا إله إلا اللهأنه كان يدعوهم إلى شها -1
 والبند الآخر أنه كان يدعوهم إلى الإيواء والنصرة. -2
 

قال:  ،فلما قالوا له: )إلى أي شيء تدعو يا أخا العرب ؟!( ،كما ظهر ذلك جليا  في دعوته لبني عامر بن فعصعة
 ."وأن تموني وتنصروني ،وأني رسول اللهأدعوكم إلى شهادة أن لا إله إلا الله "
 

وهذه الشجرة الكرماة لابد لها  ،أن هذه الدعوة وهذه الكلمة العظيمة لابد لها من أرض ،فهنا يظهر لنا معلما واضحا
 ،وهي التي تقوم بنصرتها وإيوائها. فمن هنا استمر عليه الصلاة والسلام يبحث عن هذه الأرض ،من أرض تنبت فيها

 فمكث ثلاث عشرة سنة. ،لك يقوم بالدعوة في مكةوأثناء ذ
 

وهو  ،وكل ما عندنا من علم هو جزء يسير من علمه عليه الصلاة والسلام، وهو أفصح العرب الذي أوتي جوامع الكلم
ومع ذلك كله لم يممن له سوى بضعة عشرات من الصحابة الكرام رضي الله  ،المميد بالوحي من فوق سبع سموات

 عنهم.



 نخبة الإعلام الجهادي [356] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

فمكث الحال على  ،يظهر بوضوح أيضا  أن هذه الكلمة رغم قوتها لابد لها من عنافر أخرى لكي تظلل الأرضوهنا 
فلما احتضنوا الدعوة انتشر  -الأوس والخزرج -ويسر الأنصار  ،ذلك إلى أن يسر الله سبحانه وتعالى أرض المدينة المنورة

ودخل الناس في دين الله  ،وفي خلال بضع سنوات إذا بمئات الألوف قد دخلوا في الإسلام في جزيرة العرب ،الإسلام
 أفواجا.

 
ولابد لها من البحث عن القوة في الأرض والمصر. وهذا  ،فهنا معلم كما ذكرت؛ أن الدعوة بغير قوة تبقى منحسرة

دول الإسلامية وانحسرت دولة الخلافة وقامت أنظمة تَكم بغير منذ أن انحسرت ال ،المعنى يظهر في هذه الأيام بوضوح
برغم كثرة الجامعات وكثرة المدارس وكثرة الكتب والخطباء والأئمة  -وهي في الحقيقة تَارب شرع الله-ما أنزل الله 

 .صلى الله عليه وسلممد ولكن الإسلام في انحسار وللأسف الشديد؛ لأن الناس لم يسيروا حسب منهج مح ،والمساجد وحفظة القرآن
 

ياَ فالمنهج فيما يبدو لنا ويظهر؛ وهو في خصال محددة تظهر في نص آخر من نصوص الشريعة، قال سبحانه وتعالى: }
بُّونهَخ  بـُّهخمْ وَيحخِ مْمِنِيَن أعَِزَّةٍ عَلَى الْكَافِريِنَ أذَِلَّةٍ عَلَى الْمخ أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخوا مَنْ يَـرْتَدَّ مِنْكخمْ عَنْ دِينِهِ فَسَوْفَ يأَْتي اللَّهخ بِقَوْمٍ يحخِ

فهذا النص هو في مثل ، {شَاءخ وَاللَّهخ وَاسِعٌ عَلِيميجخَاهِدخونَ في سَبِيلِ اللَّهِ وَلَا يَخاَفخونَ لَوْمَةَ لَائمٍِ ذَلِكَ فَضْلخ اللَّهِ يخـمْتيِهِ مَنْ يَ 
 {.كخمْ عَنْ دِينِهِ ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخوا مَنْ يَـرْتَدَّ مِنْ حالتنا }

 
بُّونهَخ أذَِلَّةٍ عندما تَصل الردة؛ ماهي الصفات المطلوبة لإعادة الناس إلى الإسلام؟ فهنا ذكر ففات ستة؛ } بـُّهخمْ وَيحخِ يحخِ

 {، فلابد أن نتصف بهذه الصفات:عَلَى الْمخمْمِنِيَن أَعِزَّةٍ عَلَى الْكَافِريِنَ 
  وتعالى.المحبة العظيمة لله سبحانه 
 .والذلة على المممنين والتراحم 
 .والتنافح بالحسنى وبالمعروف 
 .والعزة على الكافرين 
 

 نوالي المممنين ونعادي الكافرين ونكون عليهم أعزة. ،وهذا يظهر بوضوح في أهم عروة في الإسلام وهي الولاء والبراء
 
 {.يَخاَفخونَ لَوْمَةَ لَائمٍِ  يجخَاهِدخونَ في سَبِيلِ اللَّهِ وَلَا ( ثم الصفة الخامسة }5

 هاتان الصفتان في غاية الأهمية لإعادة الناس إلى الدين. ،فالجهاد في سبيل الله وعدم الخوف من لومة أي لائم
 

 ،وأن يقيموا دولة إسلامية بعد أن انحسر ظل الإسلام عن الأرض ،فالذين يظنون أنهم ماكن أن يعيدوا الناس إلى الدين
فهذه الآية غاية في الوضوح والصراحة في حالة الردة، فلا بد من المحبة  ،وا منهج الله سبحانه وتعالىفهملاء ما فقه
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وَلَا يَخاَفخونَ لَوْمَةَ والبراء من الكفار أن يكون ظاهرا ، مع الجهاد في سبيل الله، } ،والولاء، أن يكون ظاهر ا  عند الناس
 مر بالمعروف بكل أنواعه.{ وهي تشمل النصح بكل أنواعه، والألَائمٍِ 

 
فنكون قد أوجدنا القاعدة القوية التي تبدأ في  ،وأوجدنا عنافر تتخلق بهذه الصفات ،فإذا قمنا بتحقيق هذه الصفات

 وتجاهد في سبيل الله سبحانه وتعالى إلى أن يقوم الحق. ،التغيير
 

الحارث الأشعري رضي الله عنه، وهو يقول ؛ حديث صلى الله عليه وسلمومن النصوص أيضا  في هذا المعنى؛ عندنا الحديث عن رسولنا 
أن يعملوا بها، وإنه كاد أن يبطئ بها،    بني إسرائيل  بخمس كلمات أن يعمل بها ويأمر   إن الله أمر يحيى بن زكريا "فيه : 
 ".ا أن آمرهمأن يعملوا بها، فإما أن تأمرهم وإم بني إسرائيل   إن الله أمرك بخمس كلمات لتعمل بها وتأمر  عيسى:  فقال 

 
وسنة الاستبدال لا تستثني  ،وهو أن الله سبحانه وتعالى حميد غني عن الجميع ،فهنا معنى عظيم جدا  في هذا الدين

فأوحى الله سبحانه وتعالى إلى نبي آخر "إما أن يبلغهن  ،أحدا ، فهذا نبي من أنبياء الله تأخر قليلا  في إبلاغ ما أمر به
فإن تأخرنا فسنة  صلى الله عليه وسلموعن تنفيذ أمر رسوله  ،أو تبلغهن"، فمن نحن حتى نتأخر عن تنفيذ أمر الله سبحانه وتعالى

 الاستبدال قائمة علينا.
 

أن يعملوا بها فإما أن  سرائيل بني إ إن الله أمرك بخمس كلمات لتعمل بها وتأمر  فقال عيسى عليه السلام ليحيى: ))
بيت المقدس  أخشى إن سبقتني بها أن يخسف بي أو أعذب، فجمع الناس في  يحيى:  تأمرهم وإما أن آمرهم، فقال 

فقال: إن الله أمرني بخمس كلمات أن أعمل بهن وآمركم أن تعملوا بهن؛ أولهن أن  الشرف  فامتلأ المسجد وتعدوا على  
فقال؛  ورق،  ركوا به شيئا، وإن مثل من أشرك بالله كمثل رجل اشترى عبدا من خالص ماله بذهب أو تعبدوا الله ولا تش

يرضى أن يكون عبده كذلك، وإن  هذه داري وهذا عملي فاعمل وأد إلي، فكان يعمل ويمدي إلى غير سيده، فأيكم 
بده في فلاته ما لم يلتفت، وآمركم بالصيام فإن الله أمركم بالصلاة فإذا فليتم فلا تلتفتوا فإن الله ينصب وجهه لوجه ع

ريحها، وإن ريح الصائم أطيب عند الله  أو يعجبه  معه فرة فيها مسك فكلهم يعجب  عصابة  مثل ذلك كمثل رجل في 
من ريح المسك، وآمركم بالصدقة فإن مثل ذلك كمثل رجل أسره العدو فأوثقوا يده إلى عنقه وقد موه ليضربوا عنقه، 

أفديه منكم بالقليل والكثير ففدى نفسه منهم، وآمركم أن تذكروا الله فإن مثل ذلك كمثل رجل خرج العدو  ؛ أنا فقال
نفسه من الشيطان إلا بذكر  يحرز  نفسه منهم كذلك العبد لا  فأحرز  في أثره سراعا حتى إذا أتى على حصن حصين 

 ".س الله أمرني بهن السمع والطاعة والجهاد والهجرة والجماعةوأنا آمركم بخم"ويقول:  صلى الله عليه وسلمالله((، ثم يعقب رسول الله 
 ]رواه الإمام احمد والترمذي[.
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إلا بالخمس الأخخر.   ،فالشاهد هنا أن الخمس الأول؛ وهي أركان الإسلام، لا تقوم كحكومة ولا تقوم كمنهج للبشر
كم ب أم ا  ،ولا يعم الإسلام الأرض ،القوانين الوضعيةكما لا ماكن أن يكون إنسان مسلم  في ذاته وفي قلبه ولكن وهو يحخ

لا أن يبقى في الشعائر التعبدية  ،وأمر بإبلاغه هو؛ أن يعم الأرض ويتحاكم إليه صلى الله عليه وسلمالإسلام الذي أنزل على محمد 
ته عليه الصلاة فقط ، فلابد من هذه الخمس. وهذه الخمس إذا انتبهنا هي تتفق وتمكد المعنى الذي جاء في دعو 

 م للقبائلوالسلا
 
 تشهد أن لا إله إلا الله، ومقتضيات شهادة أن لا إله إلا الله. -1
 وأن تموني وأن تنصروني. -2
 

ولابد له  ،ولا بد له من سمع وطاعة ،فالإيواء والنصرة لا بد له من جماعة ،فالإيواء والنصرة هي منطبقة في هذه الخمس
نجد بوضوح هذه المعاني  صلى الله عليه وسلموفي سنة رسول الله  ،ولا بد له من هجرة، وإذا تتبعنا النصوص في كتاب الله ،من جهاد

 حيث ما تذهب تبرز بقوة على أن السبيل لإقامة الدولة الإسلامية ولنشر الدين لابد له:
 من جماعة. -1
 وسمعٍ وطاعة. -2
 وهجرة وجهاد. -3
 

فهملاء لم  ،وبدون تضحيات الجهاد في سبيل الله ،تضحيات الهجرةفالذين يريدون أن يقيموا للإسلام شأنا  بدون 
وإن فقهوه ولم يعملوا به واشتغلوا بغيره من الطاعات فهملاء يتهربون من تبعات هذه العبادات  صلى الله عليه وسلميفقهوا منهج محمدٍ 

 الجماعة والجهاد.فإن الجهاد كخرهٌ كما نص على ذلك الله سبحانه وتعالى في كتابه. فيتضح مما مضى أهمية  ،الثقيلة
 
 

ونحن في وضع لم يعد لدينا دولة لنهاجر إليها؛ وقد كانت هذه الفرفة متاحة، وكانت فرفة نادرة، فمنذ أن سقطت 
وقدر الله سبحانه وتعالى أن جاءت  ،ن أهل الإسلام الصادقون لإقامة دولةفة حرص الصليبيون على أن لاماخك  الخلا

وتنازل الصليبيون عن ذلك الحرص والاهتمام في ظل خوفهم ورعبهم  ،اد السوفيتيالأحداث في أفغانستان وهزم الاتَ
ولو كان  ،ولو كان بالمجاهدين ،فلم يكن هناك بد من دفع الاتَاد السوفيتي إلا بكل شيء ،من الاتَاد السوفيتي

 ومضى بضع عشرة سنة. ،ففتح ذلك الباب ،ولو كان بشباب الإسلام المجاهد ،بالأفوليين
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وإنما  ،وخافة العلماء والدعاة والخطباء والجماعات الإسلامية ،ن للأسف الشديد لم تنهض الأمة بواجبها المطلوبولك
الذين جاءوا إلى أرض الجهاد لنصرة المجاهدين هم نفر بسيط من عامة الشباب من شباب الأمة، مع ماقدمه بعض 

 ة قوية.التجار بعضا  من أموالهم، ولكن لم تكن كافية لإقامة دول
 

وكانت الفرفة جيدة جدا  لإقامة دولة قوية بعيدا  عن التعصبات القطرية والقبلية، وكان إخواننا الأفغان في وضعٍ وفي 
لا باعتبارات قطرية  ،كان الوضع يسمح بقوة أن تقوم دولة إسلامية بإعتبارات إسلامية  ،انشراحٍ وتعاون غير عادي

فللأسف الشديد بالرغم من الارتياح الشديد والمناداة وتكرار ذلك والحث والتحريض، وخافة من الشيخ عبد  ،وقومية
الله عزام عليه رحمة الله ومن غيره من الإخوة للجماعات وللعلماء وللمفكرين؛ أن اغتنموا هذه الفرفة! ولكن لا حياة 

 ،وكلٌ يريد أن يقيم هو شخصيا  دولة الإسلام ،عتبارات قطريةوبا ،لمن تنادي، شخغل الناس وسخحبوا باعتبارات أرضية
وكل جماعة تريد أن تقوم الدولة الإسلامية في أرضها حيث ولدوا، وكأننا أفبحنا أسرى لهذه الأفكار، فمكثت هذه 

حت الآن أفب ،الفرفة بضع عشرة سنة ولم يتحرك الناس للاستفادة منها، وأذكر ذلك لأقول إن الأمر ليس سهلا  
 الظروف أفعب.

 
وهذا الصراع الذي حصل بين الأفغان، ومكثوا  ،ثم يسر الله سبحانه بين ذلك وهذا أن قامت دولة الطلبة وإقامة طالبان

وأيضا  بقي الناس أسرى لأهوائهم وأسرى للإعلام العالمي الذي شن حملة لا هوادة فيها  ،ست سنوات تقريبا  أو أكثر
مَّل بعض التأثير على العوامضد الطالبان وشوهوا سمعتهم أما من غير  ،، والإعلام العالمي قد يلام في تأثيره أو قد يحخ

 ،المقبول أن يكون الدعاة والذين تصدروا لنصرة الدين أمام الناس من غير المقبول أن يقولوا تأثرنا بالإعلام العالمي
 كان من أقطار العالم الإسلامي.أو من أي م ،أفغانستان على بعد بضع ساعات من جزيرة العرب مثلا  

فهذا التأخر عن نصرة هذه الدولة رغم أن اسمها دولة الطالبان؛ دولة طلبة العلم، هو ممشر على وجود خلل غير عادي 
فذهبت هذه الدولة وهم لم  ،فيما يظهر لنا والله أعلم -ولا حول ولا قوة إلا بالله  -إما في فقههم أو في فدقهم 

 يحركوا ساكنا .
 

وإقامة  ،وأقول؛ إنني على يقين بفضل الله سبحانه وتعالى أن في الأمة من الطاقات ما يكفي لإقامة الدولة الإسلامية
الخلافة الإسلامية، ولكن نحن بحاجة إلى إبلاغ هذه الطاقات؛ أن هذا الأمر واجب عليهم. ونحن بحاجة إلى إبلاغ 

ثمون بتقييد هذه الطاقات. فإذا فقه الشباب وفقه التجار واجبهم الطاقات الأخرى المقيدة لهذه الطاقات؛ أنكم تأ
فع الإثم عن باقي الأمة ،فيمكن أن نقوم بالمهمة  وأيضا  يرفع الضنك والأذى الذي يصيبنا. ،فيرخ

 
ولكن لم يرد  ،وهذه كلمة حق ،يقولون؛ أن الجهاد لا يحتاج إلى جميع الأمة –كما لايخفى   -فنحن نريد الناس الذين 

فالجهاد لا ماكن أن يستوعب جميع الأمة اليوم، ودفع العدو الصائل يندفع بجزء يسير جدا  من الأمة، هذا  ،بها الحق



 نخبة الإعلام الجهادي [360] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

يقولون؛ نحن وف لنا لكم بضعة آلاف لا  ،وهم يخالفوننا في إطلاق هذا الحكم ،ولكن يبقى الحكم أنه فرض عين ،حق
يس من المعقول أن نترك كل الثغرات وكلنا نذهب للجهاد! فمن هنا يظهر تستطيعون أن تستوعبوهم! ويقولون؛ ل

فهذه أحكام أجمع عليها الفقهاء من سلف الأمة رحمهم الله ،  ،لوثة بروز العقل ،وهي اللوثة المادية ،بوضوح لوثة العصر
يات بدون شك كما ذكر شيخ إذا تعين الجهاد فهو أولى الأولو  ،واليوم يخرج علينا فقهاء يعترضون على إجماع الأمة

 فدفع العدو الصائل الذي يفسد الدين والدنيا لا شيء أوجب بعد الإماان من دفعه. ،الإسلام
 

وهو  ،هذا ناتج عن خلل غير عادي في الفقه ،فليس هناك وجه في أن تقول؛ إذا ذهبوا جميعهم لم يستوعبهم الجهاد!
تعين؛ مجرد أن يأتي العدد الذي يكفي لدفع العدو الصائل يصبح  فالأمر إذا ،ناتج عن ركون إلى الدنيا غير عادي

 فيبقى الباقون الذين تأخروا في ثغورهم وتندفع الضرورة بهذا التحرك. ،تلقائيا  الجهاد فرض كفاية
 

 فهذا للأسف من أكبر العوامل المثبطة عند الصحوة الإسلامية، وهو يظهر في كتاباتهم وفي رسائلهم وفي لقاءاتهم.
 

 بادات أخرى!ولكن هناك ع ،ويقولون؛ إن الجهاد عبادة عظيمة
 

وقد ذكرت في قصة كعب بن مالك رضي الله عنه تلك الدروس وتلك العبر. وأن كعبا   صلى الله عليه وسلمهملاء ما فقهوا منهج محمد 
يث عن وفي الحد صلى الله عليه وسلمرضي الله عنه عندما جلس وقعد في المدينة كان يقوم بكثير من الطاعات وهو في مدينة رسول الله 

نبينا عليه السلام أن طلب العلم في مسجده عليه الصلاة والسلام كالجهاد في سبيل الله ، ومع ذلك كله، ومع سابقته 
وما أدراك ما بيعة العقبة وهي التي تكونت بها الجماعة المسلمة لإقامة الدولة -في الإسلام وهو من أفحاب بيعة العقبة 

ي ففة من هذه الصفات، لأنه عندما يتعين الجهاد لا مجال للطاعات الأخرى لأن ومع ذلك كله لم يخذكر بأ -المسلمة
ولا يخقال "جزاه الله خيرا  ذاك في المدينة، وياحظه يصلي في  ،وإنما يخذكر في مقابل الجهاد القعود والعتاب والتوبيخ ،تخذكر

انَ آباَؤخكخمْ وَأبَْـنَاؤخكخمْ وَإِخْوَانخكخمْ وَأزَْوَاجخكخمْ قخلْ إِنْ كَ الحرم" أو "يعطي دروس"! هذا لا يقال لنص القرآن الكريم }
مِنَ اللَّهِ وَرَسخولهِِ وَجِهَادٍ في سَبِيلِهِ وَعَشِيرتَخكخمْ وَأمَْوَالٌ اقـْتـَرَفـْتخمخوهَا وَتِجَارةٌَ تَخْشَوْنَ كَسَادَهَا وَمَسَاكِنخ تَـرْضَوْنَـهَا أَحَبَّ إلِيَْكخمْ 

 .{هْدِي الْقَوْمَ الْفَاسِقِينَ  يأَْتيَ اللَّهخ بأَِمْرهِِ وَاللَّهخ لَا ي ـَفَـتـَرَبَّصخوا حَتىَّ 
 

تجدها متواترة على هذا المعنى في أمتنا وفي الأمم السابقة ؛ فقوم موسى لما  ،لو تتبعتم النصوص في وفف القاعدين
نـَنَا وَبَـيْنَ الْقَوْمِ قاَلَ رَبِّ إِنيِّ لَا تأخروا عنه وففهم الله سبحانه وتعالى ايضا  بالفسق }  أمَْلِكخ إِلاَّ نَـفْسِي وَأَخِي فاَفـْرخقْ بَـيـْ

 الله سبحانه وتعالى أيضا  وففهم بالفسق. ،، وكذلك إذا تتبعنا الذين تخلفوا يوم تبوك{الْفَاسِقِينَ 
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فالآن أفبح الذي  ،وفي تفعيل الطاقات لنصرة هذا الدين ،فأما اليوم فهناك خلل في طريقة المحافظة على هذا الدين
ولا يشعر بسوءة هذه الكبيرة العظيمة التي جاء فيها  ،بل هو يشعر أنه في طاعة ،يقعد عن نصرة الدين لا يشعر بالإثم

ومن كان  ،وتقر ع الذين يركنون إلى الدنيا ،وتوبخ من يقعد عنها ،وترغب في هذه الطاعة ،عشرات الآيات تهدد وتَذر
ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخوا {، هذا توبيخ }ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخوا مَا لَكخمْ تهديدا  تلو التهديد } صلى الله عليه وسلمالذي يخهدَد؟ فحابة رسول الله 

نْـيَا في مَا لَكخمْ إِذَا قِيلَ لَكخمخ انْفِرخوا في سَبِيلِ اللَّهِ اثَّاقَـلْتخمْ إِلَى الْأَرْضِ أرََضِيتخمْ باِلحَْ  نْـيَا مِنَ الْآخِرةَِ فَمَا مَتَاعخ الْحيََاةِ الدُّ يَاةِ الدُّ
 .{خِرةَِ إِلاَّ قلَِيلالْآ 
 

هل يجترئ أحدٌ منا اليوم أن يقول لأبيه أو لعمه أو لشيخه؛ "أنت رضيت بالحياة الدنيا؟! هذه فلسطين منذ ثمانين سنة 
الأيام! فأنت من الذين رضوا بالحياة الدنيا!" لا أحد يستطيع ان ما أطلَقت فيها طلقة! ولا غ برت قدمك يوما  من 

يقول ذلك. هناك خلل عام في فهم الصحوة حول الطرق التي يحافظ بها على الدين، والآيات كما ذكرت إذا تتبعناها  
 كثيرا .

 
ندهم خلط في للأسف الشديد ع ،والشباب الذين عندهم القدرة على فداء الدين وعلى التضحية من أجل الدين

فالقاعد لا يسمع له ولا يطاع، فمن هنا هذه الطاقات تبقى معطلة،  ،السمع والطاعة لعلماء الإسلام القاعدين
ويصرفونهم عن الواجب المتعين إلى فرض كفاية؛ كطلب العلم، لو أفبح كل الناس علماء لن يقوم الدين إلا بالجماعة 

 والسمع والطاعة والنصرة والجهاد.
 

هي تفر من واجب ثقيل تذم ر منه  ،ا نحن بحاجة إلى أن نخفه م الشباب أن قياداتهم العلمية هي راضية بالدنيافمن هن
كَمَا أَخْرَجَكَ رَبُّكَ مِنْ بَـيْتِكَ باِلحَْقِّ وَإِنَّ فَريِق ا مِنَ ، والله سبحانه وتعالى يبين ذلك بقوله }صلى الله عليه وسلمبعض فحابة رسول الله 

 .{ونَ الْمخمْمِنِيَن لَكَارهِخ 
 

فلما بلغهم أن قريشا  قد خرجت  ،الصحابة رضي الله عنه لما خرجوا يوم بدر خرجوا على أنهم سيأخذون العير للتجارة
، فقال؛ "؟أشيروا علي أيها الناس"فقال:  -كما يروي أبو أيوب- صلى الله عليه وسلمفقال رسول الله  ،في ألفٍ كَرهِ بعضهم ذلك

أشيروا "وإنما خرجنا للعير(، فقال:  ،الله ما خرجنا لقتال عدو ولا طاقة لنا بهمأظهرنا كرهنا للقاء العدو. فقلنا: )يارسول 
، فتكلم المقداد بن عمرو رضي الله عنه فقال: )يا "؟أشيروا علي أيها الناس"، فكررنا ذلك، فقال: "؟علي أيها الناس

بْ أنَْتَ وَرَبُّكَ فَـقَاتِلَا إِنَّا هَاهخنَا فاَذْهَ رسول الله! إذا  لا نقول لك كما قالت بنو إسرائيل لموسى عليه السلام }
، ولكن نقول لك؛ إذهب أنت وربك فقاتلا فإنا معكم مقاتلون، والله لنقاتلن عن ماينك وعن يسارك ومن {قاَعِدخونَ 

 بين يديك ومن خلفك(.
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أخذت منهم الشيء الكثير فإذا كان الصحابة الكرام الذين عاشوا في جو القتال والجهاد؛ القتال بين الأوس والخزرج 
وكان القتل أمرا  ليس ذي بال كبير  ،وهي عبر عشرات السنين، وجاء الإسلام وهم في مطاحنات لها أول ليس لها آخر

 عند الأوس والخزرج في الجاهلية. وجاء الإسلام ليحثهم على ذلك بالجهاد.
 

 على القعود عن نصرة الله. -إلا من رحم الله  -فكيف بنا اليوم تتشابه القلوب وتتواطأ كلها 
 

يجب أن يفهم الشباب أن هناك خللا  كبيرا ، وأن هملاء لا بد أن نصفهم بالصفات التي وففهم بها الله سبحانه 
 وتعالى.

 
، إن ه "الفسق" } ة  وَلَكِنْ  وَلَوْ أرَاَدخوا الْخخرخوجَ لَأَعَدُّوا لَهخ كل من يقعد عن الجهاد بغير عذر وففه في القرآن ظاهر بين  عخدَّ

وإن أخذوا  ،، الذين يرضون بالقعود مع الخوالف؛ هم لا يفقهون{اقـْعخدخوا مَعَ الْقَاعِدِينَ  كَرهَِ اللَّهخ انبِْعَاثَـهخمْ فَـثبََّطَهخمْ وَقِيلَ 
فهذا نص كتاب الله  ،وهم لايعلمون وإن وج هت إليهم كل أسئلة الفتاوى ،أكبر الشهادات من أفضل الجامعات

{، هذا ذمٌ شديدٌ جدا  لمن كان له قلب أو ألقى رَضخوا بأَِنْ يَكخونخوا مَعَ الْخوََالِفِ نه وتعالى، قال سبحانه وتعالى: }سبحا
 .{ يَـفْقَهخونَ رَضخوا بأَِنْ يَكخونخوا مَعَ الْخوََالِفِ وَطخبِعَ عَلَى قخـلخوبِهِمْ فَـهخمْ لَا { هذا هو الذم، }رَضخواالسمع وهو شهيد }

 
لأن العلم ثمرته خشية الله سبحانه وتعالى.  ،فمفتي الديار فاحب الكتب والتأليفات والمصنفات الكثيرة هو لا يفقه

قالت تلك المرأة أم سفيان رحمها الله: )يا أيها العالم!(، قال: )إنما العالم من يخشى الله( ، فليس العلم هو كثرة الرواية، 
 عبادة الله بما أنزل سبحانه وتعالى والخوف منه وتقواه.وإنما العلم هو 

 
رَضخوا بأَِنْ يَكخونخوا مَعَ الْخوََالِفِ وَطخبِعَ عَلَى قخـلخوبِهِمْ فَـهخمْ لَا } -بعدها في بضع آيات-وقال سبحانه وتعالى في آية أخرى 

لما ركنوا إليها ولما  ،بحانه خير لهم من هذه الدنيا{، لو كانوا يفقهون، وقوي اليقين في قلوبهم؛ أن ما عند الله سيَـفْقَهخونَ 
 داهنوا، ولأسرعوا الخطى وتسابقوا في تلك الخيرات إرضاء  لله تعالى.

 
 وتفك هذه القيود التي تقيدهم من ذلك. ،فأقول ينبغي أن يخشرح للشباب هذه المعاني

 
ولكنه نفع  -ولكنها تخقيد  ،بلادنا وفي بلاد الإسلامومثله كثير جدا  بالذات في  -فهذا أخونا أبو العباس  طاقة عظيمة 

وقال تلك الوفية البليغة  ،فلما جاء هنا رأى الأمور على حقيقتها ،وخرج وانفك من ذلك القيد الذي تلبسه ،الله به
 ،خيرا   وجزاكم الله ،وهذا خير كبير ،قال: )ما أنتم فيه من طلب للعلم؛ فهذا أمر عظيم ،لتنبيه الناس من ذلك الوهم

يقول شيخ الإسلام رحمه الله : )إذا تزاحمت  ،أما إذا تعين الجهاد فلا ثم  لا إذا تعين الجهاد لا يتزاحم معه شيء(
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وهم مستعدون للتضحية  ،فيهم خير كبير وطاقات هائلة -وخافة أبناء الصحوة  -الواجبات قخد م آكدها(، فالناس 
 وأن يزال عنهم هذا الغبش. ،ولكن من المهم أن يزال عنهم هذا الضباب

 
 من النصوص الأخرى التي ينبغي الاقتداء بها في مثل هذه الظروف:

 
فيقول رضي الله عنه:  ،حيث يصور وضعا  شبيها  لوضعنا الحالي صلى الله عليه وسلمهو حديث حذيفة رضي الله عنه عن رسول الله 

فقلت: يا رسول الله إنا كنا  -مخافة أن يدركني  -عن الخير، وكنت أسأله عن الشر  صلى الله عليه وسلمكان الناس يسألون رسول الله  )
، قلت: وهل بعد ذلك الشر من خير؟ "نعم"في جاهلية وشر فجاءنا الله بهذا الخير فهل بعد هذا الخير من شر؟ قال: 

، قلت: فهل بعد ذلك "نكرقوم يهدون بغير هديي تعرف منهم وت"، قلت: وما دخنه؟ قال: "وفيه دخن، نعم"قال: 
 ( ]متفق عليه[."نعم، دعاة على أبواب جهنم من أجابهم إليها قذفوه فيها"الخير من شر؟ قال: 

 
وهو أن الأئمة الذين يدعون الناس إلى  ،فهذا الوضع كما تلاحظون أن العالم الإسلامي انتشر فيه هذا الشر العظيم

فهم في إعلامهم وأجهزتهم  -حكام العالم العربي والإسلامي  -جهنم هم أظهر ما يكونون في حكام المنطقة 
فهم  ،فهم يدعون الناس عبر تبنيهم للأفكار الهد امة وعبر تبنيهم للقوانين الوضعية والقوانين الكفرية ،وإفسادهم للبلاد

على مرأى  صلى الله عليه وسلمرسوله فالكفر بالله و  -ولاحول ولا قوة إلا بالله  -يدعون الناس في الصباح والمساء إلى أبواب جهنم 
فهملاء هم الأئمة الذين يدعون  ،ولاينكر عليهم منكر ،وفي الراديو والندوات ،ومسمع في الصحف وأجهزة التلفاز

 الناس إلى جهنم.
 

 ما هو الحل إذا حصل مثل هذا؟
 

شر؟ فقال: فهذا الصحابي الجليل رضي الله عنه سأل حتى وفل إلى مثل هذه الحاله فقال: )هل بعد ذلك الخير من 
 (، وقال رضي الله عنه: )فما تأمرني إن أدركني ذلك؟(."نعم دعاة على أبواب جهنم من أجابهم إليها قذفوه فيها"
 

هذا كلام واضح بين  فريح يسأل عن المخرج في مثل هذه الحالة التي نحن نعيش فيها اليوم، فيقول: )ما تأمرني إن 
ولكن في مثل هذا الوضع هناك أمرٌ واحد يتقدم  -رة الواجبات وأهميتها رغم كث -أدركني ذلك؟(، فأمره بأمر واحد 

 ."تلزم جماعة المسلمين وإمامهم"على جميع الواجبات الأخرى بعد الإماان، قال: )فما تأمرني إن أدركني ذلك؟( قال: 
 

بل شخغلوا كل واحد منهم  ،فهذا الواجب العظيم الذي هو فرض الساعة لا مكان له بين العلماء اليوم ولا يتحدثون عنه
فبرقيات تذهب من هملاء لمدح هملاء  ،بالتهليل والمدح للأئمة الطواغيت الذين كفروا بالله ورسوله -إلا من رحم الله  -
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وبرقيات أخرى من هملاء الحكام الذين   ،ويخكفر بالله ورسوله في فحفهم وفي إعلامهم ،الحكام الذين كفروا بالله ورسوله
 ودلسوا في ذلك على الأمة! ،كفروا إلى هملاء العلماء تمدحهم

 
 

أما الخلل اليوم فهو قد  ،كان يحصل خلل ولكنه جزئي  ،فالأمة لم تصب من قبل بمثل هذه الكارثة التي أفيبت بها اليوم
وأفبح الإعلام يدخل على كل بيت، فهذه الفتنة ما سلم منها بيت حضر ولا  ،عم  الناس مع هذه الثورة الإعلامية

ويفَجخر الأمير والحاكم  ،ما سلم منها أحد، في السابق كان يزلِ العالم وتبقى زلته محدودة في مكان معين ،بيت وبر
الطاغية، فهذا ما حصل في ويبقى فجخوره محدودا  داخل القصر، أما أن يصبح جخل الناس أسرى وظائفهم التي هي لهذا 

 تاريخ الإسلام قط.
 

وكلما حصل انحدار وكلما حصل بخعد عن دين الله فهناك تلقائية  في هذا الدين وفي منهجه القويم المتكامل، يبدأ هناك 
لكن لم يحصل قط أن سواد الأمة وأن الفقهاء والعلماء أسرى وظائف  ،آخرون في تصحيح المسار ويضحون بأنفسهم

 لطواغيت!عند ا
 

لأننا إذا أردنا أن نقول الحق نفكر في هملاء الأطفال الذين في  ،حدثني بعضهم قال: "نحن لا نستطيع أن نقول الحق
 أين يذهبون؟ وأين نذهب نحن؟". ،البيت وهملاء النساء

 
لة؛ هو موظف وكل من هو موظف دو  ،فينبغي على الشباب أن يفهم طبيعة العلاقة اليوم بين موظفي الدولة والحاكم

 ولا ينبغي للشباب أن يغضب إذا قلنا؛ إن الشيخ الفلاني هو موظف دولة. ،دولة
 

في هذا الاستبيان الاسم والعمر والحالة الاجتماعية  ،نحن لو عملنا استبيانا  أو أي جهة ما قدمت بعمل استبيان للناس
تاجر؟ أو لايوجد عمل أو متقاعد؟"،  والوظيفة؛ "هل أنت موظف حكومي؟ أم حر متكسبب، كما يقال عندنا أو

 فماذا سيكتب من هو موظف للدولة؟
 فالمدير سيكتب؛ أنا موظف دولة موظف حكومة.

 والشرطي سيقول؛ أنا موظف حكومة.
 والقضاة سيقولون؛ نحن موظفو حكومة.

 وعلماء دار الإفتاء سيقولون؛ نحن موظفو حكومة!
 

 بأوفافهم الحقيقية؛ أنهم موظفو حكومة تراه يغضب! فهناك خلل في فهم الشباب إذا وففنا هملاء
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فهذا خلط عجيب وازدواجية عجيبة! أنت ترفض أن ننسبهم إلى هذا الحاكم الطاغية! وهم هذا وففهم وهذه 
 حقيقتهم.

 
 

 ، فهذه الأمور العظام:صلى الله عليه وسلمفطريق الحل طريق واضح جدا  جدا  بين  في كتاب الله وسنة رسوله 
 .حلها بالاجتماع للجهاد -1
 حلها بالجماعة والسمع والطاعة والجهاد. -2
 حلها تلزم جماعة المسلمين وإمامهم. -3
 

فَـقَاتِلْ في وجماعة المسلمين وإمامه أول واجب عليهم هو؛ دفع الكفر ودفع العدو الصائل، ويقول الله سبحانه وتعالى: }
، {الْمخمْمِنِيَن عَسَى اللَّهخ أَنْ يَكخفَّ بأَْسَ الَّذِينَ كَفَرخوا وَاللَّهخ أَشَدُّ بأَْس ا وَأَشَدُّ تَـنْكِيلا  سَبِيلِ اللَّهِ لَا تخكَلَّفخ إِلاَّ نَـفْسَكَ وَحَرِّضِ 

 فدفع بأس الكف ار هو:
 .بالتحريض 
 وبالقتال. 
 

 فلماذا الناس لا يهتدون؟ لأن على هذا الطريق دعاة إلى أبواب جهنم:
 الليل والنهار يصرفونهم عن هذا الطريق المستقيم.الحكام وأجهزتهم يدعون الناس في  -1
 وموظفو الحكومة بعضهم وخظ فوا عينا  للصد عن دين الله. -2
 

 وظفتهم الدولة بمسميات مختلفة، لكن حقيقة الوظيفة هو موظف يشهد شهادة الزور.
 

ويظهر أن البلاد  ،ى الناسفوزير الإعلام مثلا  مهمته أن يشهد شهادات الزور، هو وجهازه كله، في كل يوم يدلس عل
 وأن الحاكم هذا عبقري ليس مثله شيء، وقس على ذلك. ،هي أفضل بلاد

 
ونحن في  ،وإن قواتنا المسلحة جيدة ،وكذلك وزير الدفاع يدلس على الناس ويشهد شهادات الزور ويقول إننا بخير

وأن الطائرات الأمريكية تخرج  ،ا تَت الاحتلالالحقيقة تَت الاحتلال منذ أكثر من عقد من الزمان! كل العالم يعلم أنن
متى شاءت دون أن تخبر أحدا  في الليل أو النهار. ويخرج علينا وزير الدفاع ليقول؛ "نحن مستقلون وليس أحد يستخدم 

 أراضينا بغير إذننا"، فهملاء الذين يشهدون شهادة الزور.
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 الناس أفبحوا يعرفون ويعلمون أن هملاء موظفو حكومة.وبفضل الله الوعي الذي انتشر في الفترة الأخيرة بين 
 

فهملاء مهما فعلوا لا يستطيعوا أن يلبسوا  ،لكن الخطر الذي يأتينا ليس من وزير الداخلية وليس من أتباع وزير الداخلية
فخطر تلبيسهم مكشوف ومعروف لدى العوام أنهم يكذبون عليهم ويخادعونهم، ولكن الخطر الشديد  ،على الناس

ويشهدون شهادة الزور في الصباح  ،عندما يأتي الكذب والخداع من أئمة الدين الذين هم ما اتقوا الله سبحانه وتعالى
 والمساء يضللون الأمة.

 
أنه قال:  صلى الله عليه وسلمفي مكة المكرمة عند الكعبة المشرفة، وقد فح عن نبينا  ،مفكيف إذا كانت شهادة الزور في البيت الحرا

فهذا من أعظم  -هذا كما في فحيح البخاري رحمه الله  - "ملحد في الحرم"فذكر أولهم  "أبغض الناس إلى الله ثلاثة"
 .الإلحاد في الحرم؛ أن تشهد شهادة الزور تضلل أمة من أجل بضعة دراهم تأخذها في آخر كل شهر

 
 وإفسادهم للعباد. ،وفي إباحتهم للبلاد ،وفي فجورهم ،فلا يختلف أحد في كفر هملاء الحكام

 
 -ولا حول ولا قوة إلا بالله-ثم تأتي وتشهد شهادة الزور في ذلك المكان العظيم؛ في البيت الحرام وفي الشهر الحرام! 

 
- وعقوق الوالدين -عافانا الله وإياكم من الشرك- باللهالشرك ": صلى الله عليه وسلم، فقال "؟!ألا أنبئكم بأكبر الكبائر" صلى الله عليه وسلموقد قال 

((، فما زال يكررها حتى قال ألا وشهادة الزور ،ألا وشهادة الزور ،ألا وشهادة الزور -وكان متكئا  فجلس فقال
 الصحابي: )حتى قلنا؛ ليته سكت( ]متفق عليه[.

 
 ،أكبر الكبائر في أي بقعة من الأرض تشهدهافهذه شهادة الزور، تشهد شهادة زور على شبٍر من الأرض، هي من 

من أجل بضع  ،فكيف تشهد عند البيت الحرام؟! هذه شهادة الزور في كل جمعة وفي كل مناسبة لتضلل أمة بأسرها
 فكم هو إثم هذا الذي يشهد هذه الشهادة! -ولا حول ولا قوة إلا بالله  -دراهم 

 
فأقل ما يقال فيهم؛ كما يقول الشيخ محمد بن عبد  ،ليهم في أمور دينهفهملاء موظفو دولة لا ماكن لعاقل أن يرجع إ

فهملاء أقل أحوالهم أنهم  ،الوهاب عليه رحمة الله للذين يدافعون عن الحكام الطواغيت، قال: )أقل أحوالهم أنهم فس اق(
 وأن يهجروهم. ،فس اق. فينبغي للناس أن يقاطعوهم
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إن أول ما دخل النقص على بني إسرائيل؛   ":  صلى الله عليه وسلمنه في الحديث عن رسول الله فإنه كما يقول ابن عباس رضي الله ع
ذلك أن كان الرجل يلقى الرجل فيقول؛ يا هذا اتق الله ودع ما تصنع فإنه لا يحل لك! ثم يلقاه من الغد فلا مانعه 

 .]رواه أبو داود[ ، فهذا من أول النقص الذي يدخل على الأمة "يكون أكيله وشريبه وقعيده
 

 ،الشرك بالله الذي تَكم به البلاد ،وإنما نتكلم عن أكبر الكبائر ،فلابد من التباين، فنحن لا نتكلم عن أمور فغائر
 وموالاة الأعداء الذي هو من نواقض الإسلام .

 
ما ينبغي  ،فإذا لم يحصل للشباب هذا الفهم، للأسف؛ تجد شابا  يأتيك مسرورا  أنه التقى بالشيخ الفلاني من أئمة الحرم

أن تبتسم في وجه هذا الفاسق الذي يضلل الأمة بأسرها! فإذا لم يحصل هذا الفهم في الصحوة لن نصل إلى مرادنا 
 لإقامة الحق.

 
لذلك في الحديث الصحيح عن أبي بكر رضي  ،فالتبيين والإيضاح للناس أن الأئمة قد ضلوا؛ هذا أمر في غاية الأهمية 

الذي جاء الله به بعد  -هذا الإسلام  –أة الأحمسية، قالت له: )ما بقاؤنا على هذا الأمر الصالح الله عنه لما سألته المر 
الجاهلية؟( فقال لها: )بقاؤكم عليه ما استقامت بكم أئمتكم( ]رواه البخاري[، فاستقامة الإمام هي شرط مهم لبقاء 

 الدين.
 

منذ أن أقيم  ،الإمام قد كفر بالله ورسوله منذ قرنٍ من الزمان فالذين يريدون أن يقولوا للناس؛ إن الدين موجود مع أن
وعاث في البلاد، وكان من أكبر أسباب سقوط الدولة  ،بقوة الإنجليز ووالى الإنجليز وبسلاح الإنجليز وبذهب الإنجليز 

 إذا كفر الإمام. هذا كافر بالله لا ماكن أن يكون مممنا، لايبقى الدين حاكما   -الدولة العثمانية  -الإسلامية 
 

لابد من  ،فعندما يكفر الإمام يجب أن ينتفض الناس ، لم يعد الإسلام موجودا   ،فهذا الفقه لابد أن يكون واضحا  جليا  
 ".تلزم جماعة المسلمين وإمامهم"الحركة لإقامة إمام يقيم في الناس حدود الله سبحانه وتعالى، فقال: 

 
وأظلتنا الحالة التي يتحدث  صلى الله عليه وسلم مخادعة الناس؛ وكأننا قد أظلنا حديث رسول الله من الخدع التي يستخدمها الحكام في

إن بين يدي الساعة سنين خداعة، يتهم فيها الأمين "فقد فح عنه عليه الصلاة والسلام أنه قال:  صلى الله عليه وسلمعنها رسول الله 
قال:   ؟ وما الرويبضة  ل: يا رسولقي "،ويمتمن الخائن ويصدق فيها الكاذب ويكذب فيها الصادق، ويتكلم فيها الرويبضة

 ".السفيه ينطق في أمر العامة"
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فهذا الزمان كما هو ملاحظ من الخدع التي يستخدمها الحكام سواء  حكام العرب وحكام المسلمين أو حكام العالم 
 أجمع.

 
 .العصر شارون يسميه بـ "رجل سلام"فمِن أَظهر تلك العلامات أن يتحدث بوش على أن سفاح 

 
 ثم يدعون أنهم ما زالوا على الإسلام. ،ويوالون الكفار ،وكذلك حكام المنطقة يخادعوننا

 
ومما يزيد في هذا الخداع هو استحداث هيئات غرضها التدليس على الناس. وقد يستغرب الناس عندما نتحدث عن أن 

 -من حيث تدري أو لا تدري  -بهذا الدور بعض الهيئات المنتسبة إلى الشرع والمنتسبة إلى الفقه وإلى العلم أنها تقوم 
ليس هذا هو الغرض  ،فغرض النظام من إظهار بعض العلماء على شاشات التلفاز وعبر محطات الإذاعات لإفتاء الناس

وعلى المحطات  ،ولو كان كذلك لظهر الصادقون من العلماء على شاشات المحطات المحلية وغيرها ،الأساس لهذه المهمة
 ولكن الغرض أن هذه الهيئات لها مهمة في الظروف الحرجة وفي ساعات الصفر. ،ليةالإذاعية المح

 
 ،وضج الناس وضج الشباب ،كما رأينا من قبل عندما والى النظام القوات الأمريكية الصليبية وأدخلها إلى بلاد الحرمين

 -ازة لتصرف الحاكم وَسم وه بـ "ولي الأمر" فكان فم ام الأمان للناس أن هذه الهيئة وأمثالها فد رت فتاوى بإلحاق الإج
 فينبغي الانتباه إلى ذلك. -وما هو للمسلمين بولي أمر على الحقيقة 

 
هل يعقل أن  ،ورغم كبر سنه ،وقد يتعجب الناس؛ هل يعقل أن هذا الشيخ فلان أو ذلك على جلالة قدره في العلم

 يبيع دينه بعرض من الدنيا قليل؟!
 

وإذا نظرنا في تاريخنا وفي تاريخ العالم الإسلامي عبر القرون الماضية فنجد أن هذه  ،ليس بمعصوم أقول؛ إن الإنسان
 الحالات تتكرر.

 
 وسأذكر مثالا  أو مثالين ليعي الناس هذا الأمر:

 
 -السيرة انظر إلى مقدمة تلك  -ذكر سيرةَ علي بن المديني رحمه الله  ،( فقد ذكر الإمام الذهبي رحمه الله في سيَره1

[، وذكره ووففه ومدحه وذكر أن 11/41وقال: )علي بن المديني... أمير المممنين في الحديث( ]سير أعلام النبلاء: 
وإذا ذكر لا يذكر  -ولكن من باب الإنصاف مع جلالة قدر علي بن المديني  ،الناس في علم الحديث عالة عليه
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وعندما ضغط عليه أمراء  ،زلة  شديدة عندما تعرض لخدمة السلطان ولكنه مع ذلك زل -علماؤنا في هذا العلم بجواره 
 وافقهم في تلك الفتنة المضلة الفظيعة. ،وفي ضد ما كان يخدَر س ،بني العباس وافقهم بضد ما يعتقد

 
 ( وكذلك شيخ المممنين في الحديث يحيى بن معين رحمه الله زل نفس الزلة.2
 

وما ثبت إلا  ،وقد يصل إلى القتل ،نتيجة للتهديد بالضرب والسجن ،ا هذه الزلةوكثير من العلماء في ذلك العصر زلو 
واقرأوا  ،عدد يسير كما تعلمون كان منهم إمام أهل السنة والجماعة الإمام أحمد بن حنبل رحمه الله فينبغي التنبه لذلك

 هذه السيرة لتروا ولتعتبروا بحال الناس.
 

]رواه الإمام أحمد[، هذا إذا كان القاضي  "يقضي القاضي بين اثنين وهو غضبانلا "أنه قال:  صلى الله عليه وسلموقد فح عن نبينا 
غضبان فينبغي عليه أن لا يقضي بين اثنين، فكيف إذا كان خائفا ؟ والخوف أشد وقعا  على النفوس من الغضب كما 

المقلق، والجوع والظمأ يقول ابن القيم رحمه الله : )فمن قصر النهي على الغضب وحده، دون الهم المزعج، والخوف 
 [.208-207ص  1الشديد، وشغل القلب المانع من الفهم، فقد قل فقهه وفهمه( ]إعلام الموقعين ج

 
فينبغي التنبه. وقد فر حوا لنا مرارا  كبار العلماء الذين يشار إليهم  ،فالناس في بلادنا خائفون من أن يقولوا كلمة الحق

وقد حدثت من قبل أن أحد كبار العلماء في هيئة كبار  ،ا لو فدعوا بالحقبالبنان عن الخوف الذي يخشونه فيم
على التسليم فرضا  بقولكم أن وجود  ،العلماء حدثني عندما كن ا نقول لهم: "إنه ينبغي إفدار فتوى بوجوب الإعداد

بد من أن يكون العمل وأنه لا ،فاعتذر عن إفدار فتوى مع تصريحه في المجلس بأنه حق ،الأمريكان في البلاد ضرورة"
ولم ا قلنا له: "حاولوا عبر  ،قال: )لكن الدولة لا توافق لنا بهذا( ،للجهاد في البلاد على أبناء البلاد وأن يخرج الأمريكان

في نظامنا في قانون هيئة  قال: ) ،أنا أشكر له مصارحته ليفقال كلاما  و  ،هيئة كبار العلماء أن تستصدروا فتوى بذلك
لسنا نحن الذين نبحث القضية ونصدر فيها فتوى، وإنما تصدر الفتاوى في المسائل التي تَال إلينا من ماء كبار العل

 -على حد تعبيره  -المقام السامي( 
 

ولم يتميز البراء والبراءة من  ،فينبغي للناس أن تعي هذا الأمر، فإذا استمر هذا الخلط ولم يتميز الولاء للمممنين وللدين
فلن نجد السبيل الذي نصل به إلى رضوان الله سبحانه وتعالى، فهذا أمر في غاية الأهمية وفي غاية  ،لحادالشرك والإ

حتى لا يلتبس عليهم  ،الخطورة. وينبغي على الصادقين من العلماء وطلبة العلم والدعاة أن يوضحوه للناس وللشباب
 الأمر.
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كذلك هو فر غ ميزانية ضخمة لهذه الهيئات التي   ،دليس على الناسفالنظام كما أنه استحدث وزارة الإعلام مهمتها الت
 مهمتها أن تعطي الشرعية للنظام وأن النظام على حق. ،تنتسب إلى الإسلام

 
وتصور أن دار الإفتاء في الأزهر هي  ،تصور أن مبنى هيئة كبار العلماء هو ملحق بالقصر الملكي ،فحتى تتصوروا المسألة
ودار الإفتاء في بلاد الحرمين ملحقة بقصر الملك، فهل تذهب وتسأل  ،هوري التابع لحسني مباركملحقة بالقصر الجم

تسأله عن حكم الملك؟ وهل الملك فعلا  والى الكفار؟! وهل الولاء  ،هذا الرجل الموظف الذي يتقاضى راتبا  من الملك
جع بها إلى للكفار ناقض من نواقض الإسلام؟! هذه المسائل واضحة بينة وإن التب س على بعض الناس لقلة علمهم، فيرخ

 الصادقين، فلا تذهب تسأل موظفا  عند الملك عن حكم الملك!
 

فهملاء كما ذكرت لا يقاسون بعلي بن المديني رحمه الله ولا يقاسون بيحيى بن معين رحمه الله، ومع ذلك كمٌ هائل غفير 
 الذين زل وا عندما ضغط عليهم السلطان.

 
 ،لا يخعرف الحق بالرجال ،بكلام الإمام علي رضي الله عنه عندما قال للحارث: )يا حارث! إنه ملبوسٌ عليكفلنأخذ 

 اعرف الحق تعرف أهله(.
 

وهملاء  ،كثير من الشباب يقلدون أمرهم لبعض موظفي الدولة  ،تقليد كبير -للأسف  –فهذه المسألة حافل فيها 
ففي   ،يوضع عليهم عباءه ويعطون أسماء كبيرة، وهم في الحقيقة موظفون للدولة، عن علم أضلهم الله سبحانه عن علم

ولكن  ،وتعلمنا من كتبهم؛ أن من نواقض الإسلام العشرة موالاة الكافرين ، ويصارحوننا في مجالسهم الخافة ،كتبهم
 حمه الله فينبغي التنبه لذلك.يخافون ويتأولون كما تأول يحيى بن معين ر 

 
النصح لله ولرسوله ولأئمة المسلمين -ومن الأمور المهمة في ميدان النجاة والخروج من هذا التيه؛ هو النصح للدين 

:  صلى الله عليه وسلموهي الإطار المهم الذي يحفظ الدين. ولذا قال رسول الله  ،فمسألة النصيحة هي في غاية الأهمية -وعامتهم
اه مسلم[، لأن النصيحة التي هي من أبرز معالمها الأمر بالمعروف والنهي عن المنكر؛ هي التي ]رو  "الدين النصيحة"

 ."الدين النصيحة"فلذلك اختصر عليه الصلاة والسلام الدين بهذه الكلمة  ،تَافظ على الدين
 

لمخاطرة. فنظرا  لكثرة الترف وظنوا أن الدين يقوم بغير نصيحة ويقوم بغير ا ،ولكننا في زمن اختلط على الناس فهم الدين
والأشد والأنكى أن هذا المرض القاتل يوز عه هملاء القاعدون  ،وإلى ركونهم إلى الدنيا وإلى الأرض ،الذي أفاب الناس

ويأمرونهم بعدم إنكار  ،الذين يريدون أن ينكروا المنكر ،الراكنون إلى الدنيا على الشباب الصادقين الغيورين على دينهم
 كما سنذكره بإذن الله.  صلى الله عليه وسلموهم في ذلك يتقدمون بآرائهم بين يدي حديث رسول الله  المنكر،
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ولذا  ،وتَم ل كل المخاطر في سبيل هذا الدين ،فلا يستقيم أمر الدين إلا بالنصح وإلا الأمر بالمعروف والنهي عن المنكر

اه الإمام أحمد[، هذا كله حتى يستقيم ]رو  "إن أفضل الجهاد كلمة حق عند سلطان جائر"قال عليه الصلاة والسلام: 
 الدين.

 
يسير بها قائدها إلى  ،وحال هملاء الذين يعر ضون أنفسهم للمخاطر من أجل أن يستقيم الدين كحال أناس في سفينة

فهذا يريد أن ينصح القائد وهملاء من خوفهم يقولون له؛ "إذا نصحته سيقتلك لا  ،هاوية سحيقة في مجرى نهر
 لحافل أن الجميع سيذهبون إلى تلك الهاوية .فا ،تنصحه!"

 
ففي ديننا من التأكيد والحرص على تصحيح المسار، إلى درجة أن تقدم نفسك في سبيل الله لتصحيح المسارحتى يبقى 

سيد الشهداء حمزة بن عبد المطلب، ورجل قام إلى إمامٍ جائر ": صلى الله عليه وسلمفلذا جاء حديث رسول الله  ،الناس على الدين
]رواه الحاكم[ ، فهذا للأسف الفهم الواضح الصريح للحديث، كان علماؤنا ومشايخنا يقومون  "ونهاه، فقتلهفأمره 

 بتثبيطنا عنه وينهوننا أن نفعل مثل هذا ويقولون ليس من ورائه مصلحة.
 
 

لواضح ا صلى الله عليه وسلمففي هذا الفهم خطر عظيم على دينهم وعلى اعتقادهم، كيف يتقدمون بهذا بين يدي حديث رسول الله 
، فقوتنا وسلاحنا للمحافظة "ورجل قائم إلى إمام جائر فأمره ونهاه فقتله ،سيد الشهداء حمزة بن عبدالمطلب"الصريح 

 ،وعلى مقاومة أي محاولة لتحريف الدين داخلية أو نتيجة ضغط خارجي هي الروح الاستشهادية ،على بقاء ديننا
 ولإبطال الباطل. ،فالجهاد وما تفرع منه هو السبيل لإحقاق الحق

 
وأن لا  ،وللفداء في سبيل الله أن لا يلتفتوا إلى هملاء الموظفين ،فينبغي للشباب الذين شرح الله فدورهم لحب الدين

ومن يشار إليهم  ،فشتان شتان بين علمائنا الذين يشار إليهم بالبنان ،وأن لا يلتفتوا إلى الراكنين ،يلتفتوا إلى القاعدين
 ورة الإعلامية ونتيجة التقدم الإعلامي الهائل.اليوم نتيجة الث

 
فينشأ الناشئة منذ الصغر  ،فالحكومة تنظر في العلماء فما رأت فيه موافقة لها وليٍن ومداهنةٍ منهم سلطت عليه الأضواء

اثنين وغيره ويظهر عن ماين الملك في كل يوم  ،و "الملك رد إليه برقية" ،ويسمعون؛ "الشيخ فلان أرسل برقية إلى الملك"
 فيقع في ذهنه أن هملاء أهل الخير والصلاح. ،
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فالعامة يقولون  ،قال أهل العلم؛ "دخول العلماء على السلاطين فيه مضارٌ ثلاث" ، فمن أعظم مضاره تضليل العامة
الذي دخل  لولا أن هذا الإمام وهذا الملك أو هذا الرئيس على خير لما دخل عليه الشيخ فلان! وهم يتجاهلون أن هذا

 على الملك هو موظفٌ ملحقٌ بالديوان الملكي أو ملحقٌ بوزارة الداخلية.
 

 [.2/211يقول الإمام أحمد رحمه الله : )من قل ة فقه الرجل أن يقل د في دينه الرجال( ]أعلام الموقعين 
 

فإذا انتبهنا إلى الذين يضعهم الحاكم في طريق الجهاد، وحذ رنا الناس منهم، فبإذن الله سنصل إلى طريق الجهاد الذي 
والفهم  صلى الله عليه وسلميخكف  به بأس الكفار ويحق الحق . فهملاء علماء الدولة وعلماء السلاطين ليس في فقههم؛ فقه محمد 

 لطبيعة منهج الله سبحانه وتعالى.
 

فكما في الحديث  ،يستقر في أذهاننا؛ أن الالتزام بالدين بالضرورة أن يكون هناك معاداة من أهل الباطلفلا بد أن 
مع  صلى الله عليه وسلمالصحيح في فحيح البخاري رحمه الله الحديث الذي ترويه أمنا عائشة رضي الله عنها عندما ذهب رسول الله 

ص من بدء الوحي فقال ورقة بن نوفل: )يا ليتني كنت أمنا خديجة رضي الله عنها إلى ورقة بن نوفل فلما قص عليه ما ق
، قال: )ماجاء رجل قط بمثل ماجئت به إلا "؟!أو مخرجي  هم":  صلى الله عليه وسلمفيها جذعا  إذ يخرجك قومك(، فقال رسول الله 

 فكل من التزم الإسلام حقا  لابد أن يخعادى. صلى الله عليه وسلمعودي( ]متفق عليه[، هذا هو فقه محمد 
 

وهو -على الإسلام فجاء معه العباس  صلى الله عليه وسلمم لما جاءوا في يوم العقبة يبايعون رسول الله وهملاء الأنصار رضي الله عنه
فقال: )يامعشر الخزرج إنكم قد دعوتم محمدا  فإن كنتم أهل قوة وجلد وبصيرة بالحرب  -على دين قومه لم يسلم بعَد

ولا تفر قوا إلا عن إجماع فإن  ،أنتم وأمركمواستقلال بمعاداة العرب قاطبة. فإنها سترميكم عن قوسٍ واحدة فأروني رأيكم و 
ولكن  -وهو على دين قومه كافرا   -ففوا لي الحرب؟ كيف تقاتلون عدوكم؟( ، فهذا العباس  ،أحسن الحديث أفدقه

فعند ذلك تكلم عبد الله  ،ويفقه أن معنى "لا إله إلا الله"؛ أن الناس والعالم سيعادي أهلها صلى الله عليه وسلميحتاط لابن أخيه محمد 
 ،وورثناها كابرا  عن كابر نرمي بالنبل حتى تفنى ،وغذينا بها ،عمرو رضي الله عنه فقال: )نحن والله أهل الحرببن 

ثم نمشي بالسيوف نضارب بها حتى ماوت الأعزل منا أو من عدونا(، فقال العباس: )هل  ،ونطاعن بالرماح حتى تكسر
وإنا والله  ،ء بن معرور رضي الله عنه، وقال: )قد سمعنا ما قلتفيكم دروع(، قالوا: )نعم ها هي(، عند ذلك تقدم البرا

(، فهذا هو صلى الله عليه وسلموبذل مهج أنفسنا دون رسول الله  ،ولكنا نريد الوفاء والصدق ،لو كان في أنفسنا غير ما ننطق به لقلناه
دينه وعن رسول الله فهم السلف رضي الله عنهم للالتزام بالدين وبذل مهج الأنفس لله سبحانه وتعالى وفي الدفاع عن 

 .صلى الله عليه وسلم
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فأخذ بيده أسعد  صلى الله عليه وسلمعندما قام الصحابة يريدون أن يبايعوا الرسول  -يوم العقبة  -وأيضا  مما جاء في ذلك اليوم المبارك 
وإن إخراجه اليوم  صلى الله عليه وسلمبن زرارة وقال: )رويدا  يا أهل يثرب إنا لم نضرب إليه أكباد الإبل إلا ونحن نعلم أنه رسول الله 

وإما  ،فإما أنتم تصبرون على ذلك؛ فخذوه وأجركم على الله ،وأن تعضكم السيوف ،ب كافة وقتل خياركممفارقة العر 
 أنتم تخافون من أنفسكم خيفة؛ فذروه فهو أعذر لكم عند الله( ]رواه الإمام أحمد[.

 
لأرض ومما سيضطر إلى المواجهه فهذا هو فهم السلف لمعنى "لا إله إلا الله"، وما تقتضيه "لا إله إلا الله" من تَكيمٍ في ا

 مع العدو.
 

فقال  ،وأن يحموه ويمووه ،وكما قال المثنى بن الحارثة لرسولنا عليه السلام يوم أن عرض عليهم أن يممنوا بلا إله إلا الله
 قال: )إن هذا أمر تكرهه الملوك(. -كان مشركا  يومها   -المثنى 

 
في سياق السمال عن أفضل الأعمال حتى في العشر من ذي الحجة  صلى الله عليه وسلموفي الحديث الآخر عندما سئل رسول الله 

إلا رجل "فهي أفضل حتى من العمل في عشر ذي الحجة فقال عليه السلام:  ،ووضح لهم أي الأعمال أفضل ،فاستثنى
 ]رواه البخاري[. "خرج يخاطر بنفسه وماله، فلم يرجع بشيء

 
 ،مع بقاء الدين ،وعلى وظائفهم ،وعلى أموالهم ،سهم وعلى أبنائهمفأما ما انتشر بين العلماء من السلامة على أنف

 -وهذا التماشي بين العلماء والحكام  ،فهذا فهم مغاير لحقيقة "لا إله إلا الله" ولمعاداة أهل الباطل لها، فهذا التواؤم
 ،ركوا حقيقة "لا إله إلا الله"هو وضع خاطئ ينقلب وينصبُّ في الابتداء على أن العلماء ت -الذين كفروا بالله ورسوله 

 يداهنون الحكام. ،والالتزام بحقيقة "لا إله إلا الله" ومقتضيات "لا إله إلا الله"
 

وقد كان منذ ربع قرن كان  ،لأن النظام وضعهم عن قصدٍ للصد عن سبيل الله ،فينبغي الحذر كل الحذر من هملاء
بعد أن توفي الشيخ محمد بن إبراهيم عليه  -ر بجواره العلماء الآخرون الشيخ عبد الله بن حميد عليه رحمة الله، لا يخذك

في ورعه وفقهه وعلمه وشدته في الحق، ولكن النظام لا يريد أهل الحق ولا يريد أهل التقى والورع، فما زال  -رحمة الله 
ين الذين فيهم لين ورق ة مع يضايَق الشيخ عبد الله بن حميد وأخخذ الأضواء عنه بعيدا  على عدد من العلماء الأخر 

وتركوا الشيخ عبد الله بن حميد يضايقوه في عمله إلى أن استقال  ،وأضف إلى ما لب س عليه النظام ،ونوع مداهنة ،النظام
 وتبتعد كثيرا  عن شرع الله سبحانه وتعالى. ،وظهر له أن الدولة توالي الكفار ،لما شعر أن الدولة بدأت تبتعد كثيرا  

 
 الغرض منه التدليس على المسلمين. ،لحال اليوم تسلط الأضواء الإعلامية على العلماءفكذلك ا
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وفي هذا المجال لابد  من الحديث أننا إذا عرفنا علماء السوء وعلماء السلاطين ينبغي البحث بجد واجتهاد عن الصادقين 
ياَ أيَ ـهَا الَّذِينَ آمَنخوا اتِّـَقخوا بحانه وتعالى قال: }عن الذين يصدعون بالحق ولا يخافون لومة لائم، فإن الله س ،من العلماء

، فينبغي الالتفاف حولهم والتشاور معهم في نصرة لا إله إلا الله والعمل لتحكيم شرع الله {اللَّه وكَخونخوا مَعَ الصَّادِقِينَ 
 سبحانه وتعالى.

 
اَ الْمخمْمِنخونَ والصادقون بين  الله سبحانه وتعالى ففاتهم في كتابه الكريم قال : } ،والصادقون من العلماء لهم ففات إِنمَّ

ات فمن أبرز فف {أخولئَِكَ هخمخ الصَّادِقخونَ  الَّذِينَ آمَنخوا باِللَّهِ وَرَسخولهِِ ثمخَّ لمَْ يَـرْتاَبخوا وَجَاهَدخوا بأَِمْوَالهِِمْ وَأنَْـفخسِهِمْ في سَبِيلِ اللَّهِ 
 الصادقين:

 
 ففة الإماان. (1
 وففة الجهاد في سبيل الله. (2
 

فمن ذلك قوله سبحانه  ،والصدع به ،ومع قول الحق ،وهذا المعنى نجده يتكرر، ويقترن الصدق مع الجهاد، ومع النصرة
 يَـبْتـَغخونَ فَضْلا  مِنَ اللَّهِ وَرِضْوَان ا وَيَـنْصخرخونَ اللَّهَ وَرَسخولهَخ للِْفخقَراَءِ الْمخهَاجِريِنَ الَّذِينَ أخخْرجِخوا مِنْ دِياَرهِِمْ وَأمَْوَالهِِمْ وتعالى: }

الذين يهاجرون والذين ينصرون الله ورسوله ويجاهدون في سبيل الله هملاء في سبيل الله وللتمكين  {أخولئَِكَ هخمخ الصَّادِقخونَ 
 فهملاء هم الصادقون. صلى الله عليه وسلملدين رسول الله 

 
أفضل الجهاد كلمة حق "مة الحق والصدع بها، كما مضى معنا في الحديث عن نبينا عليه السلام : ومن أعظم الجهاد كل

 ، فالعلماء الذين يصدعون بالحق؛ هملاء هم الصادقون وهذه ففتهم."عند سلطان جائر
 

هملاء الذين مادحون الطواغيت؛  ،ويرون الحكام قد حكموا بغير ما أنزل الله ،أما الذين يرون أن الحك ام قد والوا الكفار
ألا يرون أبراج البنوك الربوية؛ التي هي حكم بغير ما أنزل الله؟! وإعراض عن منهج الله بجوار الحرم؟! هذا الإلحاد قرب 

في حديث -والإلحاد في الحرم ليس المقصود به فقط الكفر، وإنما كما في الحديث الذي مر معنا  ،بيت الله الحرام
، قال أهل العلم؛ الكبيرة في الحرم تعتبر "ملحدخ في الحرم"، قال: "أبغض الناس إلى الله ثلاثة":  -ريفحيح البخا

 إلحادا ، وذخكِرت هنا بمعنى إلحاد للتشنيع عليها وللتهويل عليها حتى يبتعد الناس عنها.
 

ولكننا لا نعرفه ولا نتعرف  ،ر بقلبهوقد يكون الإنسان فادقا  وهو ينك ،فأبرز ففات الصادقين؛ الجهاد باليد وباللسان
 عليه وإنما نتعرف على الذي ينكر بيده وبلسانه.
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ولإقامة دولة  ،وهنا ينبغي أن نمكد على شباب الصحوة ما مر معنا؛ أن فيهم من الطاقات ما يكفي وزيادة لإقامة الحق
ليد الأعمى، فقد فح عن نبينا عليه السلام أنه ولكن ينبغي أن يتحرروا ويحرروا عقولهم من التق ،ودولة الخلافة ،الإسلام

لا تكونوا إمعة، تقولون؛ إن أحسن الناس أحسنا، وإن ظلموا ظلمنا، ولكن وطنوا أنفسكم؛ إن أحسن الناس أن "قال: 
 ]رواه الترمذي وحسنه[. "تَسنوا، وإن أساءوا فلا تظلموا

 
فقد يضيع منهم خير  ،ا قلدوا مَن أمامهم دون أن يتدبرواوسأذكر لكم قصة ذات مغزى كبير أن أولي الألباب والنهى إذ

فهذا خالد بن الوليد رضي الله عنه وعمر بن  -ولا حول ولا قوة إلا بالله  -بل قد تضيع عليهم الآخرة  ،عظيم
ومع ذلك تأخر إسلامهما  ،وخالد بن الوليد عبقري في الحروب ،العاص، وعمرو بن العاص من دهاة العرب المعدودين

ثلاثة عشرة سنة بين أظهرهم في مكة ولا يرون هذا  صلى الله عليه وسلموالنور بين يديهم، ورسول الله  ،لأكثر من عشرين سنه تقريبا  
 النور مع شدة ذكائهم ونباهتهم، فماهو السبب؟!

 
وعط لوا  ،ويقتدون بهم -أهل الندوة-كانوا ينظرون إلى أولئك الرجال العظام في قريش   ،السبب؛ التقليد الأعمى

 - صلى الله عليه وسلمأي قريبا  من عشرين سنة منذ بعثت محمد  -عقولهم، فلما أسلم خالد وعمرو بن العاص قبل الفتح بشيء يسير 
فقال له بعض أفدقائه: )أين كان عقلك يا خالد ولم تر هذا النور لعشرين سنة؟(، فقال كلمة ينبغي التوقف عندها  

وعتبة  ،وعمرو بن هشام ،الوليد بن المغيرة -كن ا نرى أحلامهم كالجبال(   كثيرا  للمقلدين، قال: )كنا نرى أمامنا رجالا  
قوم عب أوا على الناس عقولهم أنهم هم الذين يعرفون  -وأمية بن خلف  ،والعاص بن وائل السهمي ،وشيبة ابني ربيعة

 وكانوا يقودونهم إلى المهلكة في الدنيا والآخرة. ،الصواب
 

فكان سيفا  من سيوف الله فتح الله به أرضا  عظيمة في بلاد فارس  ، به وتفجرت طاقاتفلما حرر خالد عقله نفع الله
 وفي بلاد الروم.

 
 ،فأقول: كثيٌر من الناس عندهم من الطاقات الهائلة، ولكن يعطلها باتباع قاعد، باتباع من رضي بأن يكون مع الخوالف

ذكرت الخطر ملازم بصفة دائمة لهذه الدعوة إلى أن يرث الله الأرض  فلا نجاة لهذه الأمة إلا بإتباع المنهج كاملا ، فكما
 ومن عليها.

 
فرأس الأمر  ،ففي هذا الحديث العظيم فقه عظيم جدا  حيث إنه وض ح للناس وللمممنين أهمية الأولويات في هذا الدين

ول الله"، فالإماان فيه شعب فلا ينبغي الإسلام ورأس أركان الإماان والإسلام شهادة أن "لا إله إلا الله وأن محمدا  رس
فهي  ،بحال إذا غابت الشعبة الأولى وهي أعظمها وأفضلها وأعلاها شهادة أن "لا إله إلا الله" الاشتغال بما دونها

الأساس لهذا الدين فما يفعل الناس في هذا الزمان وهم يرون بأم أعينهم أن "لا إله إلا الله" بمعناها الذي أنزل على 
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ويشتغلون بكثير من الشخعب مع غياب هذه. فهذا لا  ،قد غي بت عن حكم الناس في جميع شمون حياتهم صلى الله عليه وسلمد محم
وهو تَكيم شهادة  ،بل عن أعظم واجب في الحياة ،ماكن أن يسمى لمن علم بهذه الحقائق إلا هروبا  عن أداء الواجب

 أن لا إله إلا الله على كل مممن.
 

فلا  ،واشتغل بإماطة الأذى عن الطريق وهي شعبة من شعب الإماان وكان الجهاد متعينا  ولو قعد الإنسان عن الجهاد 
يقال لهذا الذي يعمل بهذه الشعبة أو بهذه الطاعة جزاه الله خيرا  بل هو في ديننا فاسق من الفاسقين فارٌ فر عن نصرة 

وهو كما لا يخفى، وللأسف الشديد غائبة  ،ولويةفينبغي الانتباه الشديد إلى هذه الأ صلى الله عليه وسلملا إله إلا الله ونصرة دين محمد 
عن أبي هريرة قال  صلى الله عليه وسلمغيابا  عظيما  جدا  من جميع بلاد الإسلام بدون استثناء. وأنبه الإخوة كما في حديث رسولنا 

بالحرب، وما تقرب إلي عبدي بشيء أحب إلي مما  آذنته  إن الله تعالى قال؛ من عادى لي وليا فقد " صلى الله عليه وسلمرسول الله 
وترتيبها كما رتبها الله  ،]رواه البخاري[، فالفرائض والطاعات والعبادات هي بما فرض الله سبحانه وتعالى "ضت عليهافتر 

 وبما يتوافق مع نفوسنا وتثاقلها إلى الأرض. ،وبما يتوافق مع أهوائنا ،سبحانه لا بما يتوافق معنا
 

 يصح بحال الاشتغال بالطاعات الأخرى على حساب إقامة فعندما تكون الأولوية الأولى بتحكيم لا إله إلا الله فلا
 وتَكيم شرع الله سبحانه وتعالى. ،الدولة الإسلامية

 
ومن الأشياء المهمة في هذا؛ أن العلماء الذين تبرزهم الدولة للناس هم يعلمون علم يقين أن "لا إله إلا الله" لا تَكم 

 ،ويخادعون أنفسهم ،ومع ذلك يدلسون على أنفسهم ،مة العظيمةوأن الحكومات قد نقضوا هذه الكل ،الناس اليوم
 فهم كالذي يبني على غير أساس. ،ويخادعون الناس بذكر العبادات والفتاوى للناس في مسائل مع غياب الأفل العظيم

 
وإلى هيئات فض المنازعات  ،فهملاء الذين يفتون؛ يعلمون أن هملاء الناس يذهبون يتحاكمون إلى المحاكم التجارية

وهو كفرٌ أكبٌر مخرج من الملة كما لا يخفى  ،وهذا حكم بغير ما أنزل الله ،وفض مشاكل الأطراف التجارية ،التجارية
 على أهل العلم، ومع ذلك لا يتحدثون عن ذلك.

 
ر، فهذا الربا الذي يوجد في بلادنا الربا؛ هذه البنوك لا ماكن لعالم فادق أن يقول إن الربا هذا هو مجرد كبيرة من الكبائ

ينِ مَا لمَْ يأَْذَنْ بِهِ اللَّهخ{ ]سورة الشورى :  [، ومع ذلك 21هو تشريع من دون الله }أمَْ لَهخمْ شخركََاءخ شَرَعخوا لَهخمْ مِنَ الدِّ
قضية الكبرى فهذه ال ،ولكن بعيدا  عن أفل القضية -هي من شعب الإماان ولاشك  -يحدثون الناس عن أمور أخرى 

 فينبغي الانتباه الشديد إلى ذلك. ،ومن أجلها أنزلت الكتب لكي تَكم بين الناس ،التي من أجلها بخعث الرسل
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وقد  ،ومن المسائل المهمة أيضا  هنا؛ أن يبتعد الشباب عن أولئك الذين قد ضي عوا الأمانة وخانوا الأمة فيما اؤتمنوا عليه
حديثين، رأيت أحدهما وأنا أنتظر الآخر،  صلى الله عليه وسلملله عنهم قال: )حدثنا رسول الله جاء في الحديث عن حذيفة رضي ا

أن الأمانة نزلت في جذر قلوب الرجال ثم علموا من القرآن ثم علموا من السنة، وحدثنا عن رفعها، قال؛ ينام  حدثنا؛ 
ة فتقبض، فيبقى فيها أثرها مثل أثر ثم ينام النوم الوكت،  الرجل النومة فتقبض الأمانة من قلبه، فيظل أثرها مثل أثر 

 وليس فيه شيء( ]متفق عليه[. منتبرا،  فتراه  فنفط  كجمر دحرجته على رجلك  المجل،  
 

ولكن ليس فيه شيء، كجمر  ،تظن أن عنده أمانة وسيفتيك بما يرضي الله ،وهذا حال كثير من الناس تظنه على شيء
ويصبح الناس ":  - صلى الله عليه وسلميقول رضي الله عنه نقلا عن رسولنا وفي تكملة الحديث، كما  -دحرجته على رجلك 

يتبايعون، فلا يكاد أحد يمدي الأمانة، فيقال؛ إن في بني فلان رجلا أمينا! ويقال للرجل؛ ما أعقله! وما أظرفه! وما 
 ".أجلده! وما في قلبه مثقال حبة خردل من إماان

  
حتملوا من ميراث النبوة على نبينا عليه أفضل الصلاة والسلام، وبين فينبغي التمييز بين أهل الأمانة الذين يمد ون ما ا

ولا حول ولا  -الذين أخذوا الشهادات العلمي ة وأخذوا الدين للوظائف يأكلون به من هذه الدنيا على حساب دينهم 
 -قوة إلا بالله 

 
مسألة الولاء والبراء؛ أن الأنظمة تسعى  فخلافة الأمر في هذا الباب؛ أن هناك ثوابت عظام لابد من الانتباه إليها في

 جهدها في تمييع الولاء والبراء ولمغالطة الناس في ذلك.
 

وَلَنْ تَـرْضَى عَنْكَ فمن الثوابت؛ أن اليهود والنصارى لن يرضوا عنا كما ذكر الله سبحانه وتعالى في كتابه الكريم فقال: }
 .{مِلَّتـَهخمْ تىَّ تَـتَّبِعَ الْيـَهخودخ وَلَا النَّصَارَى حَ 

 
فهذه  ،دفع العدو الصائل -بعد الإماان  -وإذا احتلت فأوجب الواجبات  ،ومن الثوابت الواقعية أيضا ؛ أن البلاد محتلة

فقد قال الأمير طلال بن عبد العزيز في لقاء له مع بعض  ،وهذا الواقع الذي يشهد على حالهم ،تصريحاتهم المتكررة
وهذه فراحة واضحة  ،الهيئات العالمية قال: )نحن لو قلنا للقوات الأمريكية أن أخرجي من بلادنا، هم لا يخرجون(

 جدا .
 

ل: نحن وكذلك وزير خارجية قطر قال: )نحن لو قلنا للحكومة الأمريكية وللقوات الأمريكية اخرجي من قطر، قا
فالبلاد محتلة بكل ما تعني الكلمة من معنى، ومازال الناس يشتغلون بعبادات ونوافل وطاعات  ،نشطب من الخريطة(

 بعيدة عن فرض الساعة!
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 فينبغي التركيز على:

 
 أن المخرج هو بالجهاد في سبيل الله.  (1
 والحذر من القاعدين.  (2
 لإقامة الحق وإبطال الباطل. -في مثل هذه الأوضاع  -متلازم وعلى أن الهجرة والجهاد في سبيل الله كلاهما   (3
 

 والله أعلم.
 
 

 هذا القول وأستغفر الله العظيم لي ولكم. أقول
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 شرح حديث كعب بن مالك )رضي الله عنه(
 هـ 1421جمادى الآخر  28 -م  2000سبتمبر  22

 
 بسم الله الرحمن الرحيم

 
من يهده الله فلا مضل له  ،ونستغفره، ونعوذ بالله من شرور أنفسنا ومن سيئات أعمالناإنَّ الحمد لله نحمده ونستعينه 

ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ }وأشهد أن محمَّدا عبده ورسوله،  وأشهد أن لا إله إلا الله وحده لا شريك له ،ومن يضلل فلا هادي له
 ، أمَّا بعد؛{لاَّ وَأنَتخم مُّسْلِمخونَ آمَنخواْ اتّـَقخواْ اللهَ حَقَّ تخـقَاتهِِ وَلاَ تَمخوتخنَّ إِ 

  
فحديثنا في هذا اللقاء عن حال هذه الأمَّة العظيمة التي قد دهاها ما قد علمتم من تسلُّط الكفار عليها، وحكمها 

وها قد مضى أكثر من ثمانية عقود على احتلال فلسطين ما بين أيدي  ،بغير ما أنزل الله، ومن استباحة مقدساتها
احتلوا المسجد  ،وقد مضت عشرة أعوام على احتلال الصليبيين يتزعَّمهم الأمريكيون ،النصارى ومن بعدهم اليهود

 الحرام، واحتلوا بلاد الحرمين، ولا حول ولا قوة إلا بالله!
لجسام ما زال الناس في تيهٍ عظيم لم يحرِّكوا ساكن ا لنصرة لا إله إلا الله، فإلى الله وبرغم هذه المصائب العظام والفواجع ا

 المشتكى ولا حول ولا قوة إلا بالله!
 

وكثر المتأوِّلون الذين سوَّغوا القعود بحجج كثيرة، إلا أنَّ الممدَّى أنَّ أهل الإسلام يهانون، وأنَّ شرع الرحمن قد أخبعِد عن 
 د كشرع ربِّنا سبحانه وتعالى.أن يحكم العبا

 
ومن السبل  ،في الحل لرفع الذلِّ والهوان صلى الله عليه وسلمتائهون بعيدون عن منهج محمد  -كما قلت-أخبعِد عن الناس، والناس 

كيف كانت حياة الصحابة الكرام   ،العظيمة لتبينُّ الصواب أن نتذاكر كيف كان عهد أولئك السلف رضي الله عنهم
 يتَّضح الحقُّ بصورة واضحة بإذن الله سبحانه وتعالى. ،نا بجلاء الحقُّ من الباطليتَّضح ل ،رضي الله عنهم

 
وتدبَّرتخ في سيرتهم رضي الله عنهم فمن أوضح ما رأيت في هذا الميدان حديث كعب بن مالك رضي الله عنه كما في 

 الصحيحين وغيرهما.
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بوضوح عن طبيعة النفس البشرية، وعن ضعف النفس هذا الحديث العظيم الطويل اعترف فيه هذا الصحابي الجليل 
كما كذب الذين حلفوا كذب ا فأهلكهم الله سبحانه وتعالى وقال   ،البشرية، ولم ماارِ أو يجادل أو يكذب رضي الله عنه

 لهم شرَّ ما قال لأحد.
 

ونحاول أن نعالج  ،الجهاد تدبَّروا معي هذا الصدق وهذه الصراحة وهذا الوضوح حتى نعرف طبيعة الذين قعدوا عن هذا
 أنفسنا وننصح أيض ا لأنفسنا ولإخواننا ولعلمائنا، نرجو الله أن يردَّنا وإيَّاهم ردًّا جميلا .

 
يتحدَّث كعب بن مالك رضي الله عنه عن غزوة تبوك التي تخلَّف عنها، وهو من هو؛ من السابقين، من الأنصار رضي 

حضروا وشهدوا وبايعوا يوم بيعة العقبة؛ تلك البيعة العظيمة التي قامت عليها هو أحد الذين  ،وهو من هو ،الله عنهم
 قامت دولة الإسلام في المدينة المنورة وما نحن إلا ثمرة من تلك الثمار المباركة. ،بفضل الله دولة الإسلام

 
ا غاب قط إلا غزوة بدر ولم يعاتِب الرسول ع صلى الله عليه وسلميقول: "ما تخلَّفتخ عن غزوة غزاها رسول الله  ليه الصلاة والسلام أحد 

فهو من أهل المشاهد حضر المشاهد كلَّها مع رسولنا عليه الصلاة والسلام إلا بدر ا، فهو ممَّن تمعمع في الحروب  ،عنها"
وقدَّم نحره للذود عن لا إله إلا الله، ولكن الإنسان، يبقى الإنسان إنسان ا قد يستزلُّه الشيطان ويضعف في موطنٍ 

 لاء.وتخادعه نفسه وهذا ما وضَّحه رضي الله عنه بج
 

 ،إلى الغزو عندما اشتدَّ الحرُّ والناس قائلون تَت نخيلهم، والنخل قد أتى بزهوه وبدأ ينضج صلى الله عليه وسلميقول: "فدعا رسول الله 
فهذه طبيعة النفس البشرية  ،يقول: وكنت إليها أفعق أو أميل"، بمعنى أنَّه كان مايل إلى ذلك الظلِّ وإلى تلك الثمار

لله عنهم، فإذا تخلَّف أولئك العظام فلا يفختُّ في عضدنا أن يتخلَّف اليوم بعض الخيار نقرؤها في أولئك العظام رضي ا
 فقد تخلَّف من هو خير منَّا ومنهم كما في الحديث هذا الذي جاء كما ذكرت في الصحيحين.

 
ليوم الأول ولم "وكنت إليها أفعق وأميل، قال: فبدأ الناس يتجهَّزون، وقلت: أخجهِّز أمري فمضى بعض الوقت مضى ا

ا قال: وما قضيت شيئ ا  –انتبهوا هذا نص كلامه هنا–وقلت في نفسي  ،أقضِ من جهازي شيئ ا، قال: وقلت أتجهَّز غد 
وقلت في نفسي إنيِّ قادر على أن أسير معهم"، فالنفس تخادع فاحبها وهو الذي ألَِف الجهاد فقال هذه مسألة 

فسي أستطيع أن أخرج وأنا قادر على ذلك، قال: وما زلت على تلك الحال بسيطة أنا أستطيع أن أخرج، "وقلت في ن
ومعه أبو بكر وعمر والصحابة  صلى الله عليه وسلمحتى تفارط الغزو"، وسار ذلك الموكب الرهيب، ذلك الموكب العظيم قائده محمد 

 الكرام.
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م كانوا ثلاثين ألف ا رضي الله عنهم، هنا لا بدَّ  للمسلم أن ينتبه من مخادعة النفس، فكم ساروا، أكثر أهل السِّيَر على أنهَّ
من جالس وكم من قاعد عن نصرة لا إله إلا الله تخادعه نفسه أنَّه لو أراد أن يخرج لخرج، ولو أراد أبوه أو زعيمه أو من 

 .يشير عليه أن يخرج لخرج ولكن مصلحة الإسلام أن لا يخرج! هذا من الوهم البينِّ الواضح ولا حول ولا قوة إلا بالله
 

فهذا خادعته نفسه وهو الذي جرَّب نفسه في الهيجاء وفي المعامع، والأنصار هم أبناء الحلَِق وهم أبناء الحروب ورثوها  
في سبيل الله! أما يسهل  -ولا حول ولا قوة إلا بالله-كابر ا عن كابر، خادعته نفسه! فكيف بالذي لم يخرج للقتال قط 

في تلك الحياة الصعبة؛ لا كهرباء ولا مكيفات ولا شيء، الزهو ظهر في النخل على نفسه أن تخادعه؟ أولئك عاشوا 
فأثقله إلى الأرض، فكيف بالذين توسَّعوا في المباحات حتى تجاوزوها، غارقون في الترف حدِّث ولا حرج، ولا حول ولا 

 قوة إلا بالله! كيف لهملاء أن لا تخادعهم أنفسهم إلا أن يشاء الله.
 

وقع كعب في هذه الكبيرة العظيمة الشنيعة، قعد عن نصرة لا إله إلا الله، قعد عن نصرة التوحيد، عن خرج الناس و 
 .-على قلَّته في تلك الأيام-نصرة العقيدة، تثاقل إلى بعض متاع الحياة الدنيا 

 
إذا خرج إلى راحلته يشعر كان الجو حارًّا وفي بعض الآثار الأخرى في تبوك يقول عمر رضي الله عنه: "كان الواحد منَّا 

"، وما وَقاَلخواْ لَا تنَفِرخواْ في الحَْرِّ قخلْ ناَرخ جَهَنَّمَ }ذا قال أهل الدنيا، ماذا قالوا؟ أن عنقه قد انقطع من شدَّة القيظ والحرِّ
خطب الجخمَع فيعلمون ما  ، فهم يحضرون أحاديث رسولنا عليه الصلاة والسلام ويحضرون{أَشَدُّ حَرًّا لَّوْ كَانخوا يَـفْقَهخونَ 

يقول، يقولون بلسانهم، ولكن الفقه فقه القلوب، فقه الخشية، ما كانوا يفقهون ولو علموا وعرفوا، وإلا لو فقهوا لعملوا 
 أنَّ نار جهنم أشدُّ حرًّا، أشدُّ حرًّا.

 
ياط في السجون حارَّة، ويخقال لهم: إنَّ واليوم ماذا يخقال لإخواننا؟ يخقال لهم: إنَّ السياط إذا رجعتم تنتظركم، وإنَّ الس

، فنرجو الله أن مانَّ علينا وعليكم {قخلْ ناَرخ جَهَنَّمَ أَشَدُّ حَرًّا لَّوْ كَانخوا يَـفْقَهخونَ }احث والأمن يتابعكم، فنقول لهم: المب
 وبالفقه والعلم.

 
لا والله، من أيقن أنَّ الآجال محدودة لا تتقدَّم ولا أيام معدودة، أنترك جنَّة ربِّنا سبحانه وتعالى من أجل تهديد البشر؟! 

تتأخَّر، ومن أيقن أنَّ الأرزاق معلومة لا تزيد ولا تنقص؛ لا يبالي، كما في حديث نبيِّنا عليه الصلاة والسلام يعلِّم الغلام 
فظ الله تجده تجاهك، إذا يا غلام، إنيِّ أخعلِّمك كلمات: احفظ الله يحفظك، احعبد الله بن عباس رضي الله عنهما: "

سألَت فاسأَل الله، وإذا استعنت فاستعن بالله، واعلم أنَّ الأمَّة لو اجتمعت على أَن ينفعـوك بشيء لم ينفعوك إلا 
بشيء قد كتبه الله لك، وإن اجتمعوا على أن يضرُّوك بشيء لم يضرُّوك إلا بشيء قد كتبه الله عليك، رخفعت الأقلام 

الحديث يخدرَّس للمسلمين ويعل م أهلَ الإسلام العلم فهذا من نعم الله علينا، ولكن شباب  "، هذاوجفت الصحف
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العملَ بهذا العلم، أن يصدعوا بالحقِّ من أجل لا إله إلا الله فتكتمل المسألة،  -مع العلم-الإسلام يحتاجون أن يخعلَّموا 
من الأمرين علم وعمل بهذا العلم، فثمرة العمل الخشية، خشية  أمَّا أن تعلم العلم ولا تعمل به فهو حجَّة عليك، لا بدَّ 

 لننال رضوان الله سبحانه وتعالى. صلى الله عليه وسلمالله سبحانه وتعالى، وثمرة العلم أن نعمل على السبيل الذي بيَّنه محمَّد 
 

ت". تلك الغزوة بعد ذلك لمَّا تفارط الغزو قال كعب كنت أريد أن ألحق بهم ولم يخقدَّر ذلك لي قال: "ويا ليتني فعل
العظيمة المباركة كانت من آخر ما غزا رسولنا عليه الصلاة والسلام، فضاعت منه فرفة عظيمة فضلا  عن ارتكاب تلك 

 الكبيرة الشنيعة، "ويا ليتني فعلت".
 

إنَّ أبواب : "صلى الله عليه وسلمفيا عبد الله اغتنم فحتك، واغتنم فراغك وشبابك، هذه ميادين الجنان قد فختحت، وقد فحَّ عن نبيِّنا 
"، فلمَّا قال هذا الحديث أبو موسى الأشعري رضي الله عنه قال رجلٌ: يا أبا موسى؛ أأنت الجنة تَت ظلال السيوف

؟ انظروا إلى فقههم يريد يعلم حتى يعمل لا ليستكثر بالعمل فيكون حجَّة عليه فلا صلى الله عليه وسلمسمعت هذا من رسول الله 
من العلم والعمل، أأنت سمعت هذا من رس ؟ يريد أن يتأكَّد أنَّ الحديث فحيح، قال: نعم، فمضى إلى صلى الله عليه وسلمول الله بد َّ

 قومه فقرأ عليهم السلام وأخذ جفن سيفه فكسره وذهب فقاتل حتى قختل رحمه الله.
 

هذا هو منهج الصحابة الكرام، منهج سلفنا رضي الله عنهم قال: "فيا ليتني فعلت"، فالفرفة عندك الآن قبل أن يأتي 
 ا ليتني فعلت.يوم تقول: ي

 
ا،  يخروى أنَّ بعض العلماء الصالحين حضرته الوفاة وهو على فراش الموت، ذرفت عيناه وهو من أفاضل الناس تق ى وتعليم 

 فقيل له: ما يبكيك؟ وهو ينظر إلى قدميه، قال: أبكي لأنيِّ لم أغبرِّ قدميَّ في سبيل الله.
 

ة والسلام: "ما اغبرت قَدَمَا عبد في سبيل الله فتمسَّهما النار" الله أكبر! وتعلمون الحديث الصحيح عن نبيِّنا عليه الصلا
عبادةٌ مجرد غبارها يقيك من النار، فكيف بمن خرج بنفسه وماله ولم يرجع من ذلك بشيء؟ هو أفضل الأعمال، هذا 

ورجل خرج السلام: "العمل كما في فحيح البخاري عند السمال عن تفاضل الأعمال وأفضلها فقال عليه الصلاة و 
"، وكثير من إخواننا يخوِّفوننا الخطر! الخطر الحقيقي في القبر، نسأل الله سبحانه وتعالى يخاطر بنفسه وماله في سبيل الله

أن يجعله روضة من رياض الجنة، الخطر الحقيقي يوم الحساب، يوم القيامة، يوم التغابن، تأتي وقد غخبِنت، ذهب عمرك 
ر ا للمممنين من أن في )خذ وهات( وفي  )قال وقيل(، في أمور، وأنت قاعدٌ عن نصرة لا إله إلا الله، قال تعالى محذِّ

وَجَاء الْمخعَذِّرخونَ مِنَ الَأعْراَبِ ليِخـمْذَنَ } -المنافقين القعود عن نصرة اللهلأنَّ من أبرز ففات -يقتربوا من ففات المنافقين 
 .صلى الله عليه وسلمعافنا الله وإيَّاكم من أن نقعد عن نصرة الله ونصرة رسوله  {الَله وَرَسخولَهخ  لَهخمْ وَقَـعَدَ الَّذِينَ كَذَبخواْ 
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انظروا إلى أولئك السلف، بينَّ في حديثه رضي الله عنه قال: "فلمَّا تفارط الغزو كنت أخرج في المدينة وكان ممَّا أحزنني 
ق أو رجلا  من أهل الأعذار، هملاء هم سلفنا رضي الله أنَّني لا أرى في طرقات المدينة إلا رجلا  مغموف ا عليه بالنفا

 عنهم".
 

م  عندما جاء الخبر أنَّ الروم "يفكِّرون" في أن ينالوا من أهل الإسلام، لم يدخلوا أرض الإسلام، مجرَّد جاء الخبر أنهَّ
فما قعد إلا منافق أو رجل من ودعا في الناس: يا خيل الله اركبي،  صلى الله عليه وسلميفكِّرون أن يحتشدوا، خرج قائدنا وأسوتنا محمَّد 

 أهل الأعذار.
 

والسلام والذين معه فانظر يا عبد الله إذا أردت النجاة فاقتدِ بأولئك الكرام رضي الله عنهم، بمحمَّد عليه الصلاة 
نـَهخمْ } اء عَلَى الْكخفَّارِ رخحَماَء بَـيـْ ع اتباع كامل في ما أحببت وفي ما كرهت، كما ، فالاتبا {محَُّمَّدٌ رَّسخولخ اللَّهِ وَالَّذِينَ مَعَهخ أَشِدَّ

على السمع والطاعة في العسر واليسر والمنشط والمكره"، الناس  صلى الله عليه وسلمفي حديث عبادة رضي الله عنه: "بايعنا رسول الله 
 تكره القتال لا بدَّ عليك من أن تمدِّي الأمانة التي اؤتمنت عليها.

 
 ن أهل النفاق أو رجلا  من أهل الأعذار.فهذا هو الحال أنَّه كان لا يرى رجلا  إلا م

 
؟" تذكَّره، فقال رجلٌ من بني سلمة: "شغله بخرداه ما فعل كعب بن مالكإلى تبوك قال: " صلى الله عليه وسلمفلمَّا وفل رسول الله 

والنظر في عطفيه"، تكلَّم عليه، لأنَّه قعد عن نصرة الدين وجعل نفسه في موطن، ما ينبغي لأهل الإماان أن يقعدوا عن 
نصرة الدين، فردَّ معاذ بن جبل رضي الله عنه قال: "بئس ما قلت، فوالله يا رسول الله ما علمنا عليه إلا خير ا"، قال ابن 

أنَّ الذي يقعد عن الجهاد هو قد جعل مبرِّر ا للناس أن  -ما قلت لكم-حجر عند قول الرجل الذي قال من بني سلمة 
واجبات، نرجو الله سبحانه وتعالى أن يتوفَّانا ونحن قائمون بأداء الأمانة في نصرة يطعنوا فيه لأن نصرة الدين من أعظم ال

 دين ربِّنا حتى نلقاه وهو راضٍ عنَّا.
 

"، كن أبا خيثمة: "صلى الله عليه وسلمفبينما هو على ذلك رأى رجلا  مخبيضًّا يزول به السراب، رجل قادم من بعيد، فقال رسول الله 
ا لم ينتظر رفقة القاعدين، كاد فإذا هو أبو خيثمة الأنصاري رضي الله  عنه جاء بعدهم بعد أن ساروا، سار وحيد 

 الشيطان أن يزيغه وهو فحابي كريم رضي الله عنه.
 

أورد ابن حجر في فتح الباري بعض كلام أهل المغازي عن قصة أبي خيثمة يقول: "دخلت داري فرأيت عريش ا قد رخشَّ 
انظروا إلى أهل الإماان انظروا إلى أهل -، ونظرت إلى زوجتي -لماء في الصيف!وما أجمل العريش إذا رخشَّ با-بالماء 

ر في الضحِّ والحرور وأنا هنا في الظل  صلى الله عليه وسلمفقلت: والله ما هذا بالإنصاف، رسول الله  -العقيدة الصحيحة واليقين المتجذِّ
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؟ ألم صلى الله عليه وسلمالسلام، ولأيِّ شيء خرج محمَّد والنعيم"، فأخذ راحلته وقليلا  من التمر وسار حتى لحق برسولنا عليه الصلاة و 
يخرج من أجل لا إله إلا الله؟ فما بالنا قعدنا عن نصرة لا إله إلا الله؟ ونظنُّ أنَّنا قد نصرناها وقد غخيِّبت عن أن تَكم 

 الناس ولا حول ولا قوة إلا بالله.
 

-ا فيه من عبر، فقد أفاض أهل الشروح ونحن سنقف على بعض العِبَر في حديث كعب لنتدبَّر ولن نمرَّ على جميع م
 كالنووي رحمه الله وابن حجر رحمهم الله جميع ا.  -شروح الحديث

 
حضرني بثِّي وهمِّي فقلت بَم أخرج منه؟ قال: فجئته فتبسَّم تبسُّم المغضب"، غاضب  صلى الله عليه وسلميقول: "فلمَّا رجع رسول الله 

أي كعب يتكلم -ا لبعض أهل المغازي قال: "فأعرض عنيِّ عليه الصلاة والسلام على كعب، أورد ابن حجر أيض ا كلام  
أمر عظيم -فقلت: يا رسول الله لِمَ تخعرض عنيِّ فوالله ما نافقت ولا ارتبت ولا بدَّلت؟  -أعرض عني صلى الله عليه وسلمأنَّ رسول الله 

ا ترك نصرة الدين أل عنه الناس! ؟" سمال سيخسما خلَّفك: "صلى الله عليه وسلم، فجاء الجواب قويًّا حاسم ا، فقال رسول الله -عظيم جد 
 ما خلَّفك عن نصرة لا إله إلا الله؟ ما خلَّفك؟".

 
نرجو الله سبحانه تعالى أن يشرح فدور علمائنا إلى أن ينتبهوا إلى سيرة سلفنا، ويفتوا الأمَّة بفرضية عَين الجهاد الذي 

الإسلام، وها قد دخل أرض قد أجمع السلف على أنَّ الجهاد يتعينَّ في مواطنَ فذكروا منها؛ إذا دخل العدو أرض 
الإسلام منذ عقود بعيدة ولا حول ولا قوة إلا بالله، فمن المسمول عن لا إله إلا الله؟ إذا كل واحد منَّا يتعذَّر بالأعذار 
من المسمول؟ أيذهب دين الله سبحانه وتعالى يخعتدى عليه ونحن غير مسمولين؟ لا بدَّ من المراجعة حتى نقيم الحقَّ بإذنه 

 حانه وتعالى.سب
 

فهنا اعتراف واضح وبينِّ من كعب فيه عبرة لأولي الألباب، فيقول كعب: "قلت: يا رسول الله، والله لو جلست عند 
ويكمل كعب ويقول: "ولقد أوتيتخ  -انتبهوا يا عباد الله-غيرك من أهل الدنيا لرأيت أنيِّ سأخرج من سخطه بعذر" 

يصرفونها بصوارف  صلى الله عليه وسلمفالنصوص الواضحة البيِّنة من كتاب الله ومن سخنَّة رسول الله كثيرون اليوم أوتوا الجدل،   ،جدلا "
 لا تغني ولا تسمن من جوع، بأقوال، يقولون: ليس وقته، إذن متى وقته؟

 
ها قد سقطت الأندلس بلاد الإسلام منذ أكثر من خمسمائة عام! خمسة قرون! متى وقته؟ كلما جاء واحد يحيلنا إلى 

 : ما جاء وقته، وهل الآيات والأحكام نزلت حتى تخصرف إلى مجهول وإلى العبث؟مجهول يقول
 

أخمرت أن أقاتل الناس هذه العبادة العظيمة التي بها يخـعَبَّد العباد لربِّ العباد سبحانه وتعالى كما ذكرتخ في الصحيحين: "
ا رسول الله ويقيموا الص "، أخمر بالقتال من أجل العبادة فكيف لاة ويمتوا الزكاةحتى يشهدوا أن لا إله إلا الله وأنَّ محمَّد 
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؟ وظهرت الزندقة في جميع بلاد الإسلام يخكفَر بالله ورسوله عليه الصلاة صلى الله عليه وسلمنحن نريد أن نخعبِّد الناس بغير منهج محمد 
 والسلام على ففحات الجرائد ولا حول ولا قوة إلا بالله.

بع أولئك السلف رضي الله عنهم إمامهم وقائدهم محمَّد عليه الصلاة فهنا احذروا من الجدل ودع عنك الناس، اتَّ 
 والسلام.

 
يقول: "لقد أعطيتخ جدلا ، ولكنيِّ والله لقد علمت لئن حدَّثتك اليوم حديث كذبٍ ترضى به عنيِّ ليوشكنَّ الله أن 

 يخسخطك عليَّ".
 

ادع أخاك، ولكن يوشك الله أن يسخط الناس اليوم يا عبد الله يسألك عمرو: لماذا لا تخرج؟ نفسك تخادعك وتخ
 عليك نتيجة لغضبه سبحانه وتعالى عن من خذل دينه ولا حول ولا قوة إلا بالله.

 
 فيكمل رضي الله عنه: "ولئن حدَّثتك حديث فدقٍ تجد عليَّ فيه، إنيِّ لأرجو فيه عقبى الله".

 
أطلب منهم أن يخرجوا للجهاد عندما بدأ الجهاد الأول كنت قبل ما يقارب عشرين سنة أمرُّ على علمائنا ومشايخنا 

ضد الروس، فكثيرون يأتون بكثير من الأعذار، وقليلون كانوا قريبين من منهج كعب رضي الله عنه، ما زلت أذكر كلام 
فناه ولا اعتدناه بعضهم يقولون: يا أسامة، اذهبوا وامضوا على بركة الله فما أنتم عليه هو الحقُّ وهو السبيل، ولكننا ما ألِ 

وإنَّنا نخاف منه، والإنسان عدو ما يجهل. فما ألفوا هذا لأنَّ هذه العبادة قد مرَّ عليها كما ذكرت عقود طويلة دون أن 
 ماشي أهلها بين الناس.

 
ذا اتَّبعوا فيقول هنا بعد ذلك: "والله ما كان لي عذر"، يخقسم بالله أنَّه لم يكن له عذر، وكثيرون اليوم ليس لهم عذر إ

منهج كعب رضي الله عنه، "والله ما كان لي عذر، والله ما كنت قط أقوى ولا أيسر منيِّ حالة منيِّ حين تخلَّفت عنك"، 
 ".أمَّا هذا فقد فَدَقَ : "صلى الله عليه وسلمقال رسول الله 

 
عليه الصلاة والسلام قبل أن مانَّ الله سبحانه وتعالى عليه بأن يجمع ويعزم الأمر على الصدق لمَّا بلغه رجوع الرسول 

ا لنعرف طبيعة النفوس، فكثير من الناس اليوم لسان حالهم  قال: "فطفقتخ أتذكَّر الكذب"، هذا اعتراف مهم جدًّ
م معصومون، يقول لك: لا فلان هو لو كان الجهاد الآن أهم لذهب، هذا الصحابي الجليل  يتعاملون مع الناس على أنهَّ

ترف في الصحيحين وغيرهما يقول: "فطفقت أتذكَّر الكذب"، فالنفس مساربها كثيرة، من السابقين رضي الله عنهم يع
، ولكن مِن توفيق الله عليه أنَّه عزم على الصدق فكان له منجاة -نعوذ بالله منه-والشيطان يجري منها مجرى الدم 

 بفضل الله سبحانه وتعالى كما سيأتي معنا.



 نخبة الإعلام الجهادي [386] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 
فما زالوا يمنبونني"، يعاتبوه لماذا قلت هذا الكلام، لو  -أي من قومه- سلمة يقول: "فلمَّا خرجت ثار رجالٌ من بني

، انتبِهوا إلى ضعف النفس البشرية حتى عند الكرام رضي الله صلى الله عليه وسلماعتذرت بأي عذر كان يكفيك استغفار رسول الله 
 عنهم، قال: "فما زالوا يمنبونني حتى كدت أن أرجع فأخكذِّب نفسي".

 
الأهل وضغط البيئة شديد جدًّا حتى على أولئك الكرام رضي الله عنهم، فكيف باليوم والكثرة  فضغط المجتمع وضغط

الكاثرة.. انقلبت الموازين، أفبحت الكثرة الكاثرة هم الذين يقعدون عن الجهاد وقلَّة ما تخذكر وفَّقها الله سبحانه 
 ويثبِّت هذه النعم علينا إلى أن نلقاه وهو راضٍ عنَّا.وتعالى، فله الحمد والمنَّة، نرجوه سبحانه وتعالى أن يثبِّتنا 

 
يقول: "ثم قلت لهم هل لقي هذا معي أحد؟، قالوا: نعم؛ لقيه معك رجلان قالا مثلما قلت فقيل لهما مثلما قيل 

 لك"، فذكر رجلين هما مرارة بن الربيع وهلال بن أمية قد شهدا بدر ا رضي الله عنهما كما في بعض الروايات.
 

ثم جاء الأمر بالمقاطعة، بالهجر، هَجْر الذين يقعدون عن نصرة لا إله إلا الله، يقول: "فتنكَّرَت لي الأرض فلا هي 
بالأرض التي كنت أعرفها وتنكَّرَت لي نفسي"، ومن يهجرك يا عبد الله؟ يهجرك سيد ولد آدم عليه الصلاة والسلام 

 الأرض سبحانه وتعالى.الذي إذا غضب عليك يغضب لغضبه ربُّ السموات و 
 

ا، وما يعني تخلُّف ثلاثة من أفل ثلاثين ألف ا؟ عدد لا يمثِّر في الجيش، ولكنها مسألة داخلة في القلوب،  أمر عظيم جدًّ
لماذا هذا القلب قعد عن نصرة لا إله إلا الله؟! ليس مهم هنا أن يمثِّر أو لا يمثِّر، عليك أمانة وعليك فريضة كان ينبغي 

 م بها.أن تقو 
 

فهخجِر فتنكَّرَت له حتى تنكَّرَت له نفسه قال: "فلمَّا طال الأمر عليَّ من جفوة المسلمين جاء رسولٌ من مَلِك غسَّان"، 
لَة وبينهم وبين الأوس والخزرج نسب فأمُّهم واحدة، فوفل الخبر إلى الغساسنة  وتعلمون أنَّ الغساسنة هم من بني قَـيـْ

قْ بنا نواسك بأموالنا ولا تبقَ في ديار هوانٍ ومضيعة"، فيقول كعب: "حتى الكفار طمعوا فأرسل ملكهم يقول له: "الحَْ 
فيَّ"، طمع فيَّ أهل الشرك، وكذلك الحال، الذين يقعدون عن الجهاد يطمع فيهم الحكام الخونة العملاء، يطمعون فيهم 

 عافنا الله وإيَّاكم منها. {إِلَى الَّذِينَ ظلََمخواْ فَـتَمَسَّكخمخ النَّارخ وَلَا تَـركَْنخواْ }زاغتهم عن نصرة لا إله إلا الله ويزيدون من إ
 

فلمَّا ضاق الأمر عليه قال: فتسوَّرت حائط ا لابن  -وضعها في تنُّور-قال: "فأخذت الكتاب أو الصحيفة فسجَّرتها 
نتبهوا يا عباد الله! ارتباط الإماان بالجهاد عمي أبي قتادة وكان أحبَّ الناس إليَّ، فقلت: "يا أبا قتادة أنشدك بالله"، ا

وارتباط الجهاد بالإماان، ضاقت عليه الأرض وضاقت عليه نفسه، خير البرية قاطعه عليه الصلاة والسلام فكيف تسعه 
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الأرض وكيف تسعه نفسه؟ قال: "قلت: يا أبا قتادة"، ذهب عن أي شيء يطمئن؟ من شدَّة الضيق ذهب يطمئن عن 
 القلوب، عن الإماان، أراد أن يطمئن عن حبِّ الله وحبِّ رسوله عليه الصلاة والسلام. "أنشدك بالله يا أعظم شيء في

ا أن تخذل لا إله إلا الله، وهل نوَّر قلوبنا إلا لا إله  أبا قتادة، هل تعلم أنيِّ أحبُّ الله ورسوله؟" الله أكبر، جرمٌ عظيم جدًّ
 عظيمة وتقعد مع الخوالف وتزعم أنَّك تَبُّ الله ورسوله؟!".إلا الله؟ فيكف تترك هذه الكلمة ال

 
قال: "فلم يجبني"، مقاطعة! حتى يقول في أول الرواية: "فسلَّمت عليه فلم يردَّ عليَّ السلام، أحبُّ الناس إليَّ، التزام ا 

مَّدهم برحمته بعد ذلك وتاب عنهم بأمر الله لتنفيذ هذه العقوبة على هملاء الذين قعدوا عن نصرة الله، إلا أنَّ الله تغ
رضي الله عنهم، قال: "فناشدته الثانية: هل تعلم أنيِّ أحبُّ الله رسوله؟ قال: فلم يجبني، فناشدته الثالثة: هل تعلم أنيِّ 
أحبُّ الله ورسوله؟ قال: الله ورسوله أعلم"، يقول كعب: "فتولَّيت وفاضت عيناي"، يبكي لأنَّ أعظم شيء في الوجود 
هو إماانه بالله، لم يستطع أحبُّ الناس إليه أن يخثبِت له هذا الأمر العظيم، فما قيمة الحياة؟ فلم يخثبِت له ذلك ولم ينفِه 

 عنه، قال: "الله ورسوله أعلم".
 

 صلى الله عليه وسلم: "فلمَّا مضى لنا أربعون يوم ا جاء رسولخ رسولِ الله -من المواقف التي نقف عليها-يقول رضي الله عنه بعد ذلك 
انتبهوا يا عباد الله! من أخصِّ خصوفيات الرجال بيوتهم ونساؤهم، جاء الأمر باعتزال - صلى الله عليه وسلموقال: يأمرك رسول الله 
القلوب الحيَّة إذا غفلت تذكرت ورجعت إلى -اعتزل زوجتك  صلى الله عليه وسلم، قال: يقول لك رسول الله -زوجته، باعتزال أمِّ عياله

ا -، قال: يأمرك أن تعتزل زوجتك، قال: أطلِّقها أم ماذا؟ -الصواب، شعروا بعظيم الجرم بترك لا إله إلا الله كان مستعد 
، قال: لا؛ ولكن لا تقربنَّها، فقال لأهله: -رضي الله عنه أن يطلِّق أم الأولاد من أجل أن يرضى الله سبحانه وتعالى

 الحَْقِي بأهلك حتى يقضي الله في أمرنا".
 

بنا سبحانه هو الذي خلقهنَّ ، ر صلى الله عليه وسلمج النساء على كتاب الله وعلى سنَّة رسوله بكلمات الله، بهذا الدين، استحللنا فرو 
هَا}لنا  ا لِّتَسْكخنخوا إلِيَـْ ، من فضل الله هذه المرأة عليك، في خلقتها وفي {وَمِنْ آياَتهِِ أَنْ خَلَقَ لَكخم مِّنْ أنَفخسِكخمْ أزَْوَاج 

ي كان سبب ا في الإنعام عليك في كل شيء، وكيف تخذل دين زواجها، سكن ورحمة ومودة، فكيف تخذل هذا الدين الذ
 ربِّك سبحانه وتعالى الذي أوجدك من العدم بلا حول منك ولا قوة ولا طول؟

 
فأمَّا فاحباي فقد استكانا وقعدا يبكيان"، فالقلوب الحيَّة إذا  -كما في بداية الحديث-قال: "وكنت أشبَّ القوم 
دة أربعين يوم ا، فبخعث إليهما أيض ا أن اعتزلوا نساءكم، فجاءت زوجة هلال بن أمية رضي ذخكِّرت تذكَّرت، "يبكيان لم

قالت: يا رسول الله، إنَّ هلالا  شيخٌ ضائع أتكره أن أخدمه؟"  -انتبهوا يا عباد الله!-الله عنه فقالت: يا رسول الله 
ءه العقاب، كان يستطيع أن يخرج فيكثر السواد رجل كبير في السن شيخ ضائع! لكن لمَّا تخلَّف عن نصرة الجهاد جا
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، قالت: والله ما فيه لا ولكن لا يقربنَّكويحفظ المتاع رضي الله عنه، "إنَّ هلالا  شيخ ضائع أتكره أن أخدمه؟ قال: 
 حركةٌ إلى شيء" رضي الله عنهم أجمعين.

 
الله سبحانه وتعالى بالصحة والبصر والفماد وبالمال، فما عذرك يا عبد الله أن تقعد عن نصرة لا إله إلا الله، وقد أغناك 

 تذهب إلى مشارق الأرض ومغاربها، فكيف تقعد عن نصرة خالقك ومولاك سبحانه وتعالى؟!
 

 اغتنم شبابك وفحتك وغناك وحياتك قبل أن يأتيك الموت فجأة ولا ينفعك وقتها الندم ولا حول ولا قوة إلا بالله.
 

-عنه مكمِّلا  هذه القصة العظيمة التي تخبينِّ طبيعة النفس البشرية في تعاملها مع هذه العبادة يقول بعد ذلك رضي الله 
، يقول أنَّ زوجة هلال رضي الله عنه قالت: "والله يا رسول الله إنَّه ما زال يبكي في بيته منذ أن كان -مع عبادة الجهاد

 منه ما كان".
 

ها ارتكاب المعافي وتغسل الذنوب بدموعها، أولئك رضي الله عنهم يوم غزوة تبوك فالنفوس الأبيَّة الحرَّة المممنة يقتل
أن يحملهم إلى الجهاد فلم يكن عنده ما يحملهم عليه الصلاة والسلام، فلمَّا اعتذر منهم  صلى الله عليه وسلمجاءوا يريدون رسول الله 

مْعِ حَزَن ا أَلاَّ يجَِدخواْ مَا يخنفِقخونَ تَـوَلَّواْ وَّأعَْيخـنخـهخمْ تَ }ه وتعالى وافف ا حالهم في كتابه ماذا قال سبحان  .{فِيضخ مِنَ الدَّ
 

فكيف بالذي قاربته المنية وما غزا قط في سبيل الله سبحانه وتعالى لا يذرف دمعة ولا يشعر ولا يتمعَّر وجهه بمصائب 
 أهل الإسلام وبمصيبة المسلمين العظيمة في دينهم ولا حول ولا قوة إلا بالله.

 
"بينما أنا جالسٌ على الحال التي ذكرنا وإذا بصوتٍ يصل إليَّ مخبشِّر ا، رجل بعد أن نزلت التوبة على رسولنا عليه يقول: 

ا باكي ا من الفرح  الصلاة والسلام، رجلٌ فعد إلى جبل سلع وفاح بأعلى فوته يبشِّر كعب يقول: فخررت ساجد 
 أعظم الكبائر.بتوبة الله عليه، لأنَّ خذلان لا إله إلا الله من 

 
نختصر، بعضهم أرسل له فَـرَس ا وبعضهم ذهب يسعى ليبشِّره، من اهتمام الصحابة على توبة الله على أخيهم الذي 

انتبهوا يا - صلى الله عليه وسلمارتكب هذا الجرم العظيم، يقول: فلمَّا جاء الذي سمعت فوته أعطيته ثوبين، ثم ذهب إلى رسول الله 
قال: فقام الناس يهنِّئونني لتهنك توبة الله عليك ويبشِّرونني، أفواج، لنزول  -نهمعباد الله إلى حال السلف رضي الله ع

وهو يبرق  صلى الله عليه وسلمالتوبة على ارتكاب هذا الجرم العظيم الذي ارتكبوه بخذلان لا إله إلا الله، فيقول: سلَّمت على رسول الله 
لا بل من عند الله عندك أم عند الله؟ قال: "وجهه من السرور، سرور ا بنزول التوبة، قال: قلت: يا رسول الله، أمِن 

انظروا إلى كيف يتعامل الصحابة رضي الله عنهم مع عبادة الجهاد تخلَّف مرة -"، فقال: فيا رسول الله سبحانه وتعالى
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لسلام يكفيه قال: يا رسول الله، إنَّ من توبتي أن أنخلع من جميع مالي، فبينَّ له عليه الصلاة وا -واحدة وغزا مرار ا كثير ا
 أن ينخلع من ثلث ماله رضي الله عنه.

 
فاليوم لم يخطلَب منك جميع مالك، وهو مال الله سبحانه وتعالى، فاخرج واغتنم الفرفة قبل أن يأتي يوم التغابن وتكون 

 قد غبنت في ساعاتك وسنينك التي مضت.
 

ام ساعة في الصف للقتال في سبيل الله خير من قيام قيففي الصحيح؛ فحَّ عن نبيِّنا عليه الصلاة والسلام أنَّه قال: "
"، فأي غبن أكثر من هذا؟ ساعة في الصف تستطيع أن تذهب إليها لنصرة لا إله إلا الله ضد اليهود ستين سنَّة

هذا في والنصارى وأعوانهم، والمجال بفضل الله مفتوح وميسَّر للإعداد والتدريب والانطلاق لنصرة لا إله إلا الله وتقعد؟! 
رباط "، وفي الحديث الآخر: "قيام ساعة في الصف للقتال في سبيل الله خير من عبادة ستين سنَّةحال فرض الكفاية: "

 "، فخيٌر عظيم وكرمٌ جمٌّ من أكرم الأكرمين سبحانه وتعالى.شهرٍ خيٌر من فيام دهر
 

ا أنجاني بالصدق،  إلى أن يقول، قال: "فقلت فإنيِّ أخمسك سهمي الذي بخيبر"، قال: "وقلت: يا رسول الله، إنَّ الله إنمَّ
وإنَّ من توبتي أن لا أحدِّث إلا فدق ا، فيقول رضي الله عنه: فوالله ما علمت.."، يذكر فضل الله سبحانه تعالى عليه 

ن أعظم نعم الله سبحانه وتعالى عليه أنَّ الصدق نجَّاه حتى لا يكون قد هلك كما في أن هداه إلى الصدق وأنَّه كان م
هلك أولئك، قال: "فإنَّ الذين كذبوا فإن الله سبحانه وتعالى قال لهم شرَّ ما قال لأحد"، الذين قعدوا عن نصرة لا إله 

، في سورة براءة، في سورة التوبة، فضحت إلا الله أثبت الله سبحانه وتعالى حالهم ووففهم وفضحهم في سورة الفاضحة
المنافقين فاقرؤوها بتدبُّر، فليخلوا كل واحدٍ منكم مع آيات القرآن، ومع آيات القتال، ومع آيات الجهاد، وسور القتال؛ 

؟ أم هو قد ابتعد عن هذا المنهج واقترب من ففات القاعدين ولا حول ولا صلى الله عليه وسلمليرى أين هو؟ أهو على منهج محمَّد 
 إلا بالله.قوة 

 
ر ا:  ذِّ ، أخولو الطول في {وَإِذَا أخنزلَِتْ سخورةٌَ أَنْ آمِنخواْ باِلِله وَجَاهِدخواْ مَعَ رَسخولهِِ اسْتَأْذَنَكَ أخوْلخواْ الطَّوْلِ مِنـْهخمْ }قال تعالى محخ

استأذن؟ هملاء الذين ما  المال وفي الصحة وفي القوة وفي العقل وفي البصر، في كل شيء مَدَّهم الله بنِعَمه، من الذي
، هذه العبادة العظيمة {وَإِذَا أخنزلَِتْ سخورةٌَ أَنْ آمِنخواْ باِلِله وَجَاهِدخواْ مَعَ رَسخولهِِ }أنَّ الله أغناهم سبحانه وتعالى نقموا إلا 

باِلِله وَجَاهِدخواْ مَعَ رَسخولهِِ  وَإِذَآ أخنزلَِتْ سخورةٌَ أَنْ آمِنخواْ }بين رسولنا عليه الصلاة والسلام جاءت بين لفظ الجلالة و 
، رضوا بأن يكونوا مع {رَضخواْ بأَِن يَكخونخواْ مَعَ الْخوََالِفِ *  اسْتَأْذَنَكَ أخوْلخواْ الطَّوْلِ مِنـْهخمْ وَقاَلخواْ ذَرْناَ نَكخن مَّعَ الْقَاعِدِينَ 

 النساء.
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ا عليهنَّ جهاد لا شوكة فيه؛ الحج النساء اللآتي ذكرتخ في شأنهن ما ذكرت ليس عليهنَّ جهاد،  كما قال عليه -وإنمَّ
، هملاء الحرائر أخحِلُّوا لنا على كتاب الله وسنَّة رسوله عليه الصلاة والسلام، لم يبايعهنَّ رسولنا عليه -الصلاة والسلام

الأحرار على الإسلام الصلاة والسلام إلا على الإسلام، فكان يبايع النساء والعبيد على الإسلام، ويبايع الرجال 
والجهاد، فكيف بك إذا فرت مثلها؟ نأتي بالنصارى بل ببخنيَّات اليهود والنصارى يدافعوا عن بلاد الحرمين؟ عن أحفاد 
سعد والمثنى؟ أليس هناك رجال؟ والله هذا لا يرضاه أجدادنا قبل الإسلام، فكيف وقد منَّ علينا سبحانه وتعالى بهذا 

 ط المستقيم؟! لا حول ولا قوة إلا بالله وإلى الله المشتكى.الدين العظيم والصرا
 

رَضخواْ بأَِن يَكخونخواْ مَعَ }أن يوففوا بالرضا مجرد الرضا  فبعد ذلك ذكرنا حال المنافقين تَذير ا منهم، ففي غاية الذمِّ 
لخ وَالَّذِينَ آمَنخواْ مَعَهخ جَاهَدخواْ بأَِمْوَالهِِمْ وَأنَفخسِهِمْ وَأخوْلئَِكَ لَهخمخ لَكِنِ الرَّسخو *  الْخوََالِفِ وَطخبِعَ عَلَى قخـلخوبِهِمْ فَـهخمْ لَا يَـفْقَهخونَ 

 .{الْخيَـْراَتخ وَأخوْلئَِكَ هخمخ الْمخفْلِحخونَ 
 

ومن أتباع سلف الأمَّة رضي الله  صلى الله عليه وسلمشهادة من ربِّ العالمين بفلاحهم وفواب طريقهم، فإن كنت من أتباع محمَّد 
، أولئك رضوا بأن يكونوا مع الخوالف، تَذير ا للمممنين من أن يسلكوا سبيل عنهم فهذا هو  السبيل، واضح بينِّ

جَاهَدخواْ }فهذا هو السبيل  صلى الله عليه وسلم، فإن كنت من أتباع محمَّد {لَكِنِ الرَّسخولخ وَالَّذِينَ آمَنخواْ مَعَهخ }المنافقين، وجاء الاستدراك 
 الذين قعدوا وخادعتهم أنفسم وكذبوا على الله ورسوله عليه الصلاة والسلام.، فأولئك {بأَِمْوَالهِِمْ وَأنَفخسِهِمْ 

 
قال كعب، كان يحمد الله أنَّه لم يخصبه ما أفابهم لو كذب وقعد، وكان ممَّا قال قبل ذلك لمَّا قيل له أنَّك تعتذر 

"، تدبَّروا يا عباد الله فمن ابتخلي صلى الله عليه وسلمقال: "لا أجمع بين القعود والكذب على رسول الله  صلى الله عليه وسلمويكفيك استغفار رسول الله 
بالقعود فلا يجمع بين القعود وبين تخذيل المممنين عباد الله عن الجهاد في سبيل الله، فلِمَ تبخل وتأمر الناس بالبخل؟ 
فهذه من الصفات الشنيعة ذمَّ الله سبحانه وتعالى الذين يبخلون ويأمرون الناس بالبخل، فالبخل بالمال مصيبة إذا 

بتلاك الله بالشحِّ والجبن فاستغفِر لذنبك، فلِمَ تأمخر غيرك؟ وما مصلحتك في أن يتخلَّف الناس عن إنفاق أموالهم في ا
اَ }ثور يخلقِيها الشيطان على الناس سبيل الله؟! وما هي مصلحتك أن يتخلَّف الناس عن أن يذودوا عن دينهم؟ شخبَهٌ ت إِنمَّ

 .{أوَْليَِاءَهخ  ذَلِكخمخ الشَّيْطاَنخ يخخَوِّفخ 
 

لو خرج بضعة عشر ألف ا لتمَّت الكفاية بإذن الله الواحد الأحد، أقول كلام ا عن علم في هذا السبيل وفي هذا الميدان 
 بفضل الله، ولله الفضل والمنَّة منذ أكثر من عشرين سنة.

 
م، يقول لك: ومَنْ للثغرات الأخرى؟ فكيف سيخرج الناس؟ يأتون بأعذار واهية يضخِّمها ويزيِّنها الشيطان في عقوله

 سيبقى الناس الآخرون، سقط عنهم الإثم، ونخصِرت راية لا إله إلا الله.



 نخبة الإعلام الجهادي [391] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 
، فالله سبحانه وتعالى {قَدْ يَـعْلَمخ اللَّهخ الْمخعَوِّقِيَن مِنكخمْ }التعويق  فإيَّاك يا عبد الله أن تجمع بين القعود وبين التخذيل وبين

راجع نفسك هذه التي بين جنبيك لعلَّها قد خادعتك كما حاولتْ نفسخ كعب رضي الله عنه مطَّلع على قلوبنا، و 
 وإخوانه رضي الله عنهم أجمعين.

 
فقال كعب: الحمد لله الذي هداني إلى الصدق وأنعم عليَّ بهذه النعمة، أعظم نعمة منَّ الله بها عليَّ بعد الإسلام إذ لم 

سَيَحْلِفخونَ باِلِله لَكخمْ إِذَا انقَلَبْتخمْ إلِيَْهِمْ لتِـخعْرضِخواْ عَنـْهخمْ } قال لهم شرَّ ما قال لأحد )أكذب فأهلِك كما هلكوا، فإنَّ الله
ن تَـرْضَوْاْ عَنـْهخمْ فإَِنَّ يَحْلِفخونَ لَكخمْ لتِـَرْضَوْاْ عَنـْهخمْ فإَِ *  فأََعْرضِخواْ عَنـْهخمْ إِنّـَهخمْ رجِْسٌ وَمَأْوَاهخمْ جَهَنَّمخ جَزاَء بماَ كَانخواْ يَكْسِبخونَ 

، لا حول ولا قوة إلا بالله، فما قيمة الحياة إذا قعدت عن نصرة لا إله إلا الله ولم يرضَ عنك الله ..{الَله لَا يَـرْضَى
لصفات الذميمة، بالظلم في ، وففهم بهذه ا{فإَِن تَـرْضَوْاْ عَنـْهخمْ فإَِنَّ الَله لَا يَـرْضَى عَنِ الْقَوْمِ الْفَاسِقِينَ }سبحانه وتعالى 

 بعض الآيات، وبالفسق في هذه الآية وغيرها.
 

فهذا الحديث العظيم الذي بينَّ كعب رضي الله عنه واعترف، هو قدوة للناس أن يتفحَّصوا نفوسهم وأن يعالجوها 
مَعَهخ جَاهَدخواْ( وما كان يتخلَّف إلا الأعراب ويردُّوها إلى الصواب، فسلف الأمَّة هملاء هم )لَكِنِ الرَّسخولخ وَالَّذِينَ آمَنخواْ 

م قد آمنوا، فلمَّا منُّوا على رسولنا عليه الصلاة والسلام وجاءوا إليه  الذين ما فقهوا الدين، ومع ذلك كانوا يظنُّون أنهَّ
 .{أَسْلَمْنَا وَلَمَّا يَدْخخلْ الِإمااَنخ في قخـلخوبكمخ قاَلَتْ الَأعْراَبخ آمَنَّا قخلْ لَمْ تخـمْمِنخوا وَلَكِنْ قخولخوا }يقولون أنَّنا قد آمنَّا 

 
اَ الْمخمْمِنخونَ الَّذِينَ آمَنخوا باِللَّهِ }المممنين، انتبهوا يا عباد الله في الآية التي تليها بينَّ لهم ففات المممنين، بينَّ لهم حال  إِنمَّ

، الله أكبر، هذا يكفي لأولي الألباب، بينَّ لهم ففة {الهِِمْ وَأنَفخسِهِمْ في سَبِيلِ اللَّهِ وَرَسخولهِِ ثمخَّ لمَْ يَـرْتاَبخوا وَجَاهَدخوا بأَِمْوَ 
 الإماان إن كنت تريد تكون من المممنين، أبرز الصفات: إماان بالله ورسوله بدون ريب، وجهاد في سبيله بالمال والنفس.

ة بصفة الصدق، هي الصفة التي أنجت هذا الرجل رضي الله ثم عقَّب الله سبحانه وتعالى بتلك الصفة العظيمة العزيز 
عنه، "وإنَّ الصدق يهدي إلى البرِّ، وإنَّ البرَّ يهدي إلى الجنة، وما زال الرجل يصدق ويتحرَّى الصدق حتى يكتب عند 

يق ا"، كما قال عليه الصلاة والسلام.  الله فِدِّ
 

اَ الْمخمْ }فعليكم بالصدق واحذروا الفجور  مِنخونَ الَّذِينَ آمَنخوا باِللَّهِ وَرَسخولِهِ ثمخَّ لمَْ يَـرْتاَبخوا وَجَاهَدخوا بأَِمْوَالهِِمْ وَأنَفخسِهِمْ في إِنمَّ
 ، فاللهم أدم علينا نعمة الصدق واجعلنا من الصادقين برحمتك يا أرحم الراحمين.{سَبِيلِ اللَّهِ أخوْلئَِكَ هخمخ الصَّادِقخونَ 

 
لا يكن أحدكم إمَّعة، إذا أحسن المسلمين في كل مكان: لا يكن، كما قال عليه الصلاة والسلام: "فأقول لإخواني 

"، فيوم القيامة تبعث فرد ا، وتوضع في قبرك، وتخسأل فرد ا، فماذا ستقول يوم تخسأل عن الناس أحسن وإذا أساءوا أساء
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خلَّفك؟" ما خلَّفك وقد أغناك الله سبحانه وتعالى؟  خذلان لا إله إلا الله؟ ماذا ستقول إذا جاءك ذلك السمال: "ما
اَ السَّبِيلخ عَلَى الَّذِينَ يَسْتَأْذِنخونَكَ وَهخمْ أغَْنِيَاء رَضخواْ بأَِن يَكخونخواْ مَعَ الْخوََالِفِ وَطبََعَ ا}  .{للهخ عَلَى قخـلخوبِهِمْ فَـهخمْ لَا يَـعْلَمخونَ إِنمَّ
 

ولا حرج وقد طال القعود لمدة عقود طويلة، فاخرج يا عبد الله، بادروا بالأعمال فتن ا   فمصيبة الأمَّة اليوم حدِّث عنها
كقطع الليل المظلم، فاغتنموا فرفتكم واغتنموا فتح أبواب الجنان فقد فحَّ عن الرسول عليه الصلاة والسلام أنَّه قال: 

 دَّين، فإنَّ السيف محَّاء الخطايا."، يخغفر للشهيد كل شيء، كل شيء إلا الإنَّ السيف محَّاء الخطايا"
 

واقتدِ بالذي أخرسل وبخعث لنا ليخخرجنا من الظلمات إلى النور، عِلْمخنا، عِلْمخ جميع البشر من أهل الإسلام هو من عِلمه 
 عليه الصلاة والسلام، ينزل عليه جبريل الأمين بالوحي المبين ماذا قال؟ قال: بلسان عربي مبين، فما حجَّتكم وقد

 جعلكم الله تفقهون العربية وتفهمونها؟
 

عليه الصلاة والسلام، يقول وهو الصادق المصدوق، يقسم:  -كما في الصحيحين وغيرهما-يقول في الحديث الصحيح 
ا" " أما تفهمون كلام والذي نفس محمدٍ بيده لولا أن أشقَّ على المسلمين ما قعدت خلف سرية تغزو في سبيل الله أبد 

ذا خير البرية عليه الصلاة والسلام يقسم بالله أنَّه ما كان ليقعد عن سرية تغزو في سبيل الله، لسان حالك العرب؟! فه
 أنَّك تستدرك أنَّ هناك أعمالا  أفضل من هذا.

 
ض ما تقوم جبهة.. حتى عندما أفتى العلماء في المرة الماضية، اجتمع عدد كبير من علماء المسلمين وأفتوا أنَّ الجهاد فر 

والذي عين يوم دخل الروس، ما كانت حجَّتك حتى لم تخرج؟ ما هي الحجَّة؟ هي مخادعة النفس، التثاقل إلى الأرض، "
ما قعدتخ خلاف سرية  -في رواية خلاف وفي رواية خلف- نفس محمَّدٍ بيده لولا أن أشقَّ على المسلمين ما قعدتخ 

ا  ".تغزو في سبيل الله أبد 
 

ا  فكيف برجل يزعم أنَّه ا؟ ولا حول ولا قوة إلا  صلى الله عليه وسلم، ويزعم أنَّه على منهج محمَّد صلى الله عليه وسلميحبُّ محمَّد  ما خرج في سبيل الله أبد 
ا فقه الجهاد كما قال شيخ الإسلام ابن  بالله، في زمن الجهاد فيه متعينَّ كيف نأخذ عن هذا القاعد فقه الجهاد، وإنمَّ

 -أي في الفتوى فيها-لقتال التتر، قال: والواجب في أمور الجهاد تيمية، ذلك العالم الرباني المجاهد الذي خرج بنفسه 
لا بنظر مَن لهم نظر بظاهر  -والتي منها الجهاد-أن يخمخذ برأي أهل الدين الصحيح الذين لهم علم بأحوال الدنيا 

 الدين ولا بنظر أهل الدين الذين لا علم لهم بأحوال الدنيا.
 

ن يحتجُّ ويعتذر يقول: لا طاقة لنا اليوم بأمريكا وجنودها؛ لأنَّه يفتي وهو بعيد أضرب لكم مثلا  بسيط ا، مِن حجج م
، يذكر ذلك منهم أيض ا -وهو لا يخفى-عن اشتراط الشروط اللازمة للمفتي، لا بدَّ أن يفقه كما قرَّر ذلك أهل العلم 
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يفتي أن يكون على علم بفقه الواقع بالحادثة التي ابن القيم رحمه الله في إعلام الموقعين: قال لا بدَّ للمفتي والحاكم حتى 
حصلت، ويبحث عنها، ويستنبط عن أمورها، ويبحث عن قرائنها وعلاماتها، ثم النوع الآخر النوع الثاني هو فهم وفقه 

 الواجب في هذه الحالة، وفي هذا الواقع، وهو حكم الله سبحانه وتعالى الذي ينطبق على هذه الحادثة فيفتي.
 

لم تخض المعارك المعافرة، ولم تدرِ كيف يخكَفُّ بأس الكفار، وكيف أنَّ القلة القليلة من أهل الإماان الذين  فأنت
م ملاقو الله سبحانه وتعالى  استيقنوا بالله سبحانه وتعالى وأيقنوا أنَّ ما عند الله سبحانه وتعالى خير، الذين استيقنوا أنهَّ

 ييتي.بأسلحة بسيطة هزموا الاتَاد السوف
 

فيقيسون دون أن تكتمل لهم الأمور، يقول لك: عدد الشباب قليل ولا نعرف السلاح وأسلحتنا قليلة، هذا الأمر ليس 
ا.  لكم يا عباد الله، إنَّ أمر الفتوى أمرٌ عظيٌم جدًّ

 
يه الصلاة فحَّ في الحديث عن نبيِّنا عليه الصلاة والسلام في ذلك الرجل الذي ذهب إلى بعض القوم في عهده عل

والسلام، وكان قد شخجَّ رأسه وأفابته جنابة فيسألهم عن الحكم ما يفعل، قالوا له لا بدَّ أن تغتسل فأفتوا ولم تكتمل لهم 
قتلوه : "صلى الله عليه وسلمالعلوم الشرعية في هذه المسألة ولم يراعوا حال المريض، فلمَّا اغتسل مات عليه رضوان الله، فقال رسول الله 

 ".قتلهم الله
 

-بمن يتصدَّر اليوم للفتوى وعشرات الآلاف من أعراضنا انتخهكت في البوسنة والهرسك وألوفٌ مملَّفة من دمائنا فكيف 
رقون في المساجد في إندونيسيا، وأبناؤنا في  -دماء إخواننا سخحقت بالمجنزرات بالدبابات في الشيشان، وإخواننا يحخ

 د.فلسطين وأهلنا يسامون سوء العذاب على أيدي اليهو 
 

 وجدته كالطير مقصوصٌ جناحاه أنىَّ نظرت إلى الإسلام في بلدٍ 
 

في كل مكان مصيبة، أما اكتفينا وإلى اليوم نقول فرض كفاية؟! ومن قال بفرض العين خذَّل بطرق شتى! فمن كان في 
 والصحابة الكرام. صلى الله عليه وسلمقلبه إماان قوي يتَّبع محمَّد 

 
وأختم الكلام عن هذا الحديث العظيم بوففٍ وَفَفَ الله سبحانه وتعالى به الصحابة الكرام، وفف بعضهم عندما 
تراجعوا عن الجهاد وهم كانوا يطالبون بالقتال يوم أوذوا في مكة وكانوا يعلمون أن لا بدَّ من الردِّ على الكفار وإلا 

فُّوا أيديهم وقال لهم لم أؤمر بالقتال بعد، فلمَّا كتب عليهم القتال وأمرهم أن يك صلى الله عليه وسلمسيخسحقون، فأجَّلهم رسول الله 
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أَلمَْ تَـرَ إِلَى الَّذِينَ قِيلَ لَهخمْ كخفُّواْ أيَْدِيَكخمْ وَأقَِيمخواْ الصَّلَاةَ وَآتخواْ الزَّكَاةَ فَـلَمَّا كختِبَ }جعوا رضي الله عنهم، قال تعالى: ترا
 .{يقٌ مِّنـْهخمْ يَخْشَوْنَ النَّاسَ كَخَشْيَةِ الِله أوَْ أَشَدَّ خَشْيَة  عَلَيْهِمخ الْقِتَالخ إِذَا فَرِ 

 
فهذا يا عباد الله في بعض الصحابة الكرام رضي الله عنهم، فاتَّقِ الله وراجع نفسك، هذا قيل في الكرام فكيف تطمئن 

ينَ قِيلَ لَهخمْ كخفُّواْ أيَْدِيَكخمْ وَأقَِيمخواْ الصَّلَاةَ وَآتخواْ الزَّكَاةَ أَلمَْ تَـرَ إِلَى الَّذِ }إلا الله؟  إلى نفسك عندما تقعد عن نصرة لا إله
نَا الْقِتَافَـلَمَّا كختِبَ عَلَيْهِمخ الْقِتَالخ إِذَا فَريِقٌ مِّنـْهخمْ يَخْشَوْنَ النَّاسَ كَخَشْيَةِ الِله أوَْ أَشَدَّ خَشْيَة  وَقَ  لَ لَوْلا الخواْ رَبّـَنَا لِمَ كَتَبْتَ عَلَيـْ

رْتَـنَا إِلَى أَجَلٍ قَريِبٍ   .{أَخَّ
 

هذا هو خداع النفس والتثاقل إلى الأرض، لأي شيء تتأجَّل وتتأخَّر؟ إلى أجل قريب! ما الذي سيحصل؟ أعذار لا 
نْـيَا قَ }الدنيا وأمََلخك أطول من عمرك،  تنتهي من رْتَـنَا إِلَى أَجَلٍ قَريِبٍ قخلْ مَتَاعخ الدَّ رٌ لِّمَنِ اتّـَقَى وَلَا لَوْلا أَخَّ لِيلٌ وَالآخِرةَخ خَيـْ

، فعالجها سبحانه وتعالى، بينَّ لهم أنَّ السبب مخادعة النفس بالتعلُّق بهذا المتاع القليل، فبينَّ لهم أنَّه متاعٌ {تخظْلَمخونَ فتَِيلا  
نْـيَا قلَِيلٌ وَالآخِرَ }ل وأرشدهم إلى ذلك الخير الباقي قلي رٌ لِّمَنِ اتّـَقَى وَلَا تخظْلَمخونَ فتَِيلا  قخلْ مَتَاعخ الدَّ  .{ةخ خَيـْ
 

الشيطان يخادعك، يخوِّف أولياءه،  {أيَْـنَمَا تَكخونخواْ يخدْركِكُّمخ الْمَوْتخ وَلَوْ كخنتخمْ في بخـرخوجٍ مُّشَيَّدَةٍ }ثم نبَّأهم بآيةٍ حاسمة 
 .{يخدْركِكُّمخ الْمَوْتخ وَلَوْ كخنتخمْ في بخـرخوجٍ مُّشَيَّدَةٍ أيَْـنَمَا تَكخونخواْ }يقول لك لو ذهبت تخقتل، فجاء هذا النص 

 
في جميع  صلى الله عليه وسلمأرجو الله سبحانه وتعالى أن يشرح فدور المممنين للجهاد في سبيله، وأن يثبِّتنا وإيَّاكم على منهج محمَّد 

 أموره وشمونه وفي جميع سننه عليه الصلاة والسلام.
 

وأحمِّس المسلمين حتى نستمرَّ على هذا الطريق، من باب التذكير بمنهج السلف رضي الله وأحمِّس نفسي ببعض الكلام، 
عنهم، فقد كانت لهم أشعار في القتال وفي الغزو، فمنها قول جعفر رضي الله عنه يوم القتال لمَّا حطم الناس، حطمهم 

، قلبه يرى كما رأى أنس بن النضر يقول القتال، وارتفعت أفوات السيوف، وغشاهم الغبار والنقع، قال بنور اليقين
ا لريح الجنة إنيِّ لأجده من دون أحد، وهو في المدينة يشمُّ رائحة  لسعد كما في فحيح البخاري: يا سعد بن معاذ واه 

 الجنة من قوة يقينهم رضي الله عنهم، فيقول جعفر:
 

ا يا حـبذا الجـنة واقـترابـها  طيِّــبةٌ وبــاردٌ شــرابهخ
ا وم رومٌ قد دنا عذابهاوالر   عليَّ إن لاقيتها ضِرابهخ
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ويقول الآخر رضي الله عنه عندما ذهبوا إلى بني لحيان، عافم بن ثابت بن الأقلح، وقع في حصار شديد من بني لحيان 
ولون وهو من هذيل، مائة من الرجال وهم عشرة فقالوا له: انزل على عهدنا، قال: لا أنزل على عهد كافر، فما زالوا يحا

 يأبّ وقال:
 

 والقـوسخ فيـها وترٌ عنابلخ  ما علـتي وأنـا جـلدٌ نـابلخ 
 إن لم أقاتلكخم فأمِّي هـابلخ  الموتخ حقٌّ والحياةخ باطلخ 

 
 رضي الله عنهم وأرضاهم جميع ا.

 فمصيبتنا في مقدساتنا عظيمة فما ينبغي للمسلم أن يقرَّ له قرار.
 

 القدس وحال الكعبة المشرفة في حجاز رسولنا عليه الصلاة والسلام:أختم بهذه الأبيات عن حال 
 

 وجرحخ حجازٍ فيكَ ما عادَ يضمرخ  أهالي فلسطيَن احتسَوا أكمسَ الشجى
 بجـرحكَ أضمتها المصـيبةَ ضمَّرخ  وليــسَ بـنـو الإسـلام إلا نــجــائــب
 أمـجـادِ الخـلافـــةِ يـكـبـــرخ بـعـودةِ  ولـكنَّـهم رغـــمَ الجـراحِ يقـــيـنـهــم

 سيمضي ولو كـسرى تَدَّى وقيصرخ  وقـد أقسـموا بالِله أنَّ جـهـادهـــــــم
 

ا في سبيله، وأن مانَّ علينا بالقتل في سبيله لتكون   فنرجو الله سبحانه وتعالى أن يتقبَّل مَن مضى من إخوانكم شهيد 
ة أمر رشد؛ يعزُّ فيه أهل طاعته، ويذلُّ فيه أهل معصيته، ويخممر فيه بالمعروف، كلمة الله هي العليا، وأن يبرم لهذه الأمَّ 

 ويخنهى فيه عن المنكر، إنَّه وليُّ ذلك والقادر عليه.
 

اللهم إنيِّ أسألك الهدى والتقى والعفاف والغنى، ربَّنا آتنا في الدنيا حسنة  وفي الآخرة حسنة  وقنا عذاب النار، وفلِّ 
 ك على محمَّد وعلى آله وفحبه أجمعين.اللهم وبار 

 
 وآخر دعوانا أن الحمد لله ربِّ العالمين.
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 14 العلم للعمل

 
أقول يا إخواني إن من منهج أهل السنة والجماعة أن الإنسان إذا دخل إلى هذا الدين بيقين فلا يخرج منهخ إلا بيقين؛ 

يكفر وهم، بل هذا من منهج الخوارج، ولا حول ولا قوة إلا فالأفل في المسلمين أنهم مسلمون، فلا يجوز للناس أن 
 بالله.

 
"، فإن كانت المقولة إذا كف ر الرجل أخاه فقد باء بها أحدهما: " -عليه الصلاة والسلام-وفي الحديث الصحيح عن نبينا 

ا في الذي قيل فيه كافر فخلاص هو ذاك كافر، ولكن إن لم يكن كافر رجعت على الذي قال، فهذا  تَذير شديد جد 
ا من الخوض في هذه المسألة، وخافة  في تكفير الأعيان، فاتقوا الله  ا جد  ا الن صر الذي -سبحانه وتعالى-جد  ، وإنم 

وَإِنْ تَصْبرخوا وَتَـتـَّقخوا لَا يَضخرُّكخمْ  }الص بر والتقوى،  -سبحانه وتعالى-نخقد م بين يديه  -سبحانه وتعالى-ننتظره من الله 
 {.هخمْ شَيْئ اكَيْدخ 

 
ا، فاحفظوا ألسنتكم، وفي الحديث  ا، ومن الكبائر الخطيرة جد  فإي اكم ثم إي اكم؛ فتكفير الناس من الذنوب العظام جد 

إن الله يرضى لكم ثلاث ا، أن تعَبدوهخ ولا تخشركوا به شيئ ا، وأن تعتصموا : "-عليه الصلاة والسلام-الصحيح عن نبينا 
.."، فهذا الر كن الأول لا يقوم بغير هذه القاعدة، وماذا هي هذه القاعدة؟ قاعدة الجماعة: تَـفَر قوا بحبل الله جميع ا ولا

أن "، يقول شيخ الإسلام: هذا الحديث في هذه الثلاث شمل أفول الإسلام؛ "أن تعتصموا بحبل الله جميع ا ولا تفر قوا"
ه الله أمركمتعبدوهخ ولا تشركوا به شيئ ا، وأن تعتصموا بحبل الله جم "، فعليكم يع ا ولا تفَر قوا، وأن تخنافحوا من ولا 

 بالن صيحة في ما بينكم وما بين أمرائكم.
 
"، فتركيزٌ شديد بين تلك الثلاث وهذه الثلاث؛ فالثلاث ويكره لكم ثلاث ا: قيل وقال، وكثرة السمال، وإضاعة المال"

ث الأخخَر هي من هادمات الدين، فدع عنك قيل وقال وكثرة الأول هي أفول الإسلام وعليها يقوم الدين، والثلا
 السمال وإضاعة الأموال.

 
فعندما نحن نتكلم، فإن كان المتكلم من أهل العلم ويعرف الضوابط في التكفير فلا بأس يتكلم بذلك ويخبين  لإخوانه،  

ر ب الناس من مسألة التكفير فيكفر الحكام في اليوم أربعين مرة ولا أحد يستطيع أن يكفرهم هذا أيض ا منهج  وأما أن نهخ
الطواغيت، ويخشيعون ويخضخ مون من هذا الأمر بحيث يَكفخرون ولا أحد يخكف رهم، فمن كفر هخ الكتاب والسنة نخكف رهخ، إذا 
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م، أما انطبقت عليه هذه الأحكام نكف ره، وأما من كخفَّر بالنص مثل فرعون وأبي جهل فهذا قطع ا لا يممن من لم يكفره
الآخرون فإذا ارتكبوا نواقض الإسلام فالمسألة حساسة ودقيقة، أحيان ا قد يرتكب الإنسانخ فعلا  كفري ا ولا يكفر؛ لجهله 
أو لبعض إكراه، فهذه مسائل دقيقة ما يتيس ر لعامة الإخوة أن يتعلموها ويتخص صوا فيها، لكن نحن عادة  نتكلم عن 

 الأمور العامة.
 

ا محدودة وارتكبت نواقض الإسلام، وقد نخصحوا وبخـين  لهم مِرار ا، وهم يخصر ون على ذلك ويحاربون الله الأنظمة أعداده
، لكن الإخوة يخدخلون فيما هو أكثر من ذلك؛ -سبحانه وتعالى-ورسوله، فنقول هذه الأنظمة قد ارتد ت عن دين الله 

عك بحال أن تخنزل عليهم الحكم، بل أقصى ما قال يقولون فلان مادحهم وفلان ...، وبعض الناس جخه ال فلا يس
عندما كان يكفر بعض أمراء المناطق في عصره كانوا يحكمون بغير ما  -عليه رحمة الله-الشيخ محمد بن عبد الوهاب 

ول ، وكان بعض الناس مم ن ينتسب إلى العلم يدافع عن أمرائه فكان يرد عليهم ويق-رحمه الله-أنزل الله، فكان يكفر هم 
، إن  أقل أحوال -أي الذين مادحون ويدافعون عن الأمراء الذين يحكمون بغير ما أنزل الله-لهم: إن أقل أحوال هملاء 

 هملاء أنهم فس اق، فبين الفسق والكفر مسافة كبيرة.
 

النعمة، حتى  فات قوا الله وأمسكوا عن هذا الأمر، وأشغلوا أنفسكم بكثرة الذكر والدعاء، واستشعار النعمة وشكر هذه
نلقى الله وهو راضٍ عنا، فقبل ما تتكلم فكر أنت ماذا سوف يترتب على هذا الكلام، فاجتهد في طاعة الله، والجهاد 

 في سبيل الله، والمسائل التي ليس لك فيها باع عليك بالتقوى، ومن التقوى أن لا تتجر أ على الفختيا.
  

 ولا حول ولا قوة إلا بالله. 
 

تل ة بكل ما تَمل الكلمة من معنى؛ يأخذون البترول طيلة العشر السنوات الماضية بمتوسط  ... فالبلاد دولار  9محخ
دولار، والتسعة دولار هذه إذا  9دولار للبرميل، ونحن يأخذوه منا بـ 230للبرميل، يخباع البرميل مكرر ا في أوروبا ب

 شيء منها.أخذت منها تكاليف الت شغيل والإخراج والص يانة لن يبقى 
 

ويقولوا: أنت يا فهد تشتري هذه السبعين طائرة، وهو يقول: "سم  طال  -الخخردة–وفوق هذا يأتوا بطائراتهم القدماة 
 عمرك".! 

 
ا، فيقولون: تقول بالهجرة، فهل يخرج جميع الناس ويتركون  وهنا إشكال قد يثيره من تعل قوا بالأسباب تعلق ا رهيب ا جد 

 ظلمة وكذا؟البلاد للفسقة وال
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، لم -رضي الله عنهم-عندما أمر بالهجرة وكانت فرض عين على الصحابة  -عليه الصلاة والسلام-أقول: إن الرسول 
 يتعل ل أحد منهم بهذه العلل الوَاهية، ولم يقولوا: كيف نترك مكة لأبي جهل؟!

 
به كما ينبغي، ثم  -سبحانه وتعالى-الله  وهذه علل تخرج الآن من الناس نظر ا لبخعدهم عن اليقين والتوكل الذي أمر

نضبطين، الذين  -بإذن الله سبحانه وتعالى-عندنا تتَِم  الكفاية، إذا خرج بعض ألف 
خ
عافين الم

خ
من الش باب الجي دين الم

 يحبون الله ورسوله، حينئذ نحن نصيح قبل غيرنا، نقول يا عرب يا مسلمين تم ت الكفاية.
 

 ألف مسلم رجل واحد! 100ذين نخريده من نسبة المسلمين؟ كم في المئة؟ نريد من كل تعلمون كم نسبة العدد ال
 وهناك يصيحون ويشن عون علينا، أخسامة يريد أن يخفر غ البلاد للظلمة والكفرة والطواغيت..

 
لمين؟ نرجو من يا عباد الله ات قوا الله، نريد رجل من كل مئة ألف ما الذي سوف يضر هم؟! كم في اليوم ماوت من المس

.  الله أن يردنا وإياهم رد ا جميلا 
 

، -رضي الله عنهم-وما يخثار في هذا العصر من شبهة "طلب العلم"، هذه المسألة ما كانت تخثار عند الس لف الصالح 
سلمة يوم فتح مكة، فمخ  -فقط للت ذكير-والإنسان إذا تدب ر قليلا  تزول مثل هذه الحخجج، ولن يصبح لها وجود، فأذكر 

من رمضان،  20أسلموا يوم الفتح، يوم الفتح متى يا عباد الله؟ كان في  -رضي الله عنهم-الفتح كأبي سفيان ومن معه 
وهملاء كانوا قبل ذلك مشركين وأبناء مشركين وأبناء مشركين، عقود طويلة والشرك يجري في دمائهم، حتى بعد أن 

دد إماانه من جديد ويستغفر،  -ل هكذامع انفعا-أسلموا كان الواحد منهم إذا أقسم  ت والعخز ى، ويرجع يجخ يخقسم باللا 
؟"، قالوا: "أخ كريم ما تظن ون أني فاعل بكم: "-صلى الله عليه وسلم-فهملاء أسلموا يوم الفتح بعد أن فعلوا ما فعلوا، فقال لهم الرسول 

على معرفة الحق ومعرفة  وابن أخ كريم"؛ لأنه في سيف اليوم! فالقلوب خلاص تعرف الحق، فالسيف يخعين الكفار
 الإسلام.

 
فبقي معهم كم يوم من رمضان؟ بالكثير عشرة أيام، وغزوة حخنين في شوال! فهملاء بفقه الن اس اليوم، بفقه طلبة العلم: 
ما الذي يجب عليهم أن يفعلوه؟ لا يطلبوا العلم بل يفهموا أولا  أفول الدين، هذا كان مشرك ابن مشرك ابن مشرك، 

المعصوم لم يقل لهم يا أبا سفيان أنت ومسلمة الفتح امكثوا في  -عليه الصلاة والسلام-ينطق عن الهوى  فالذي لا
، وعمر بن الخطاب، -رضي الله عنه-، وعبد لله بن عباس -رضي الله عنه-مكة ويبقى معكم عبد الله بن مسعود 

هاء الصحابة المشهورين، فلم يقل لهم ابقوا ، هملاء فق-رضي الله عنهما-وعبد الله بن عمر، وعلي وزيد بن ثابت 
 ونجعل لكم الصحابة يعلمونكم، لم يحصل هذا!
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فكلمة "لا إله إلا الله" هي روح الأمة؛ هذه أمة جهاد، فالعلم الغرض منه العمل به، أما أن نتعل م دون أن نعمل به 
 مشكلة.

 
علم لما علمنا أن الجهاد فرض علينا، ولما علمنا ما يريد ، لولا ال-سبحانه وتعالى-نحن اليوم نسير على علم بفضل الله 

ينا الطريق حتى نعبد  -سبحانه وتعالى-الله  من ا، فالعلم مطلوب للعمل، العلم ليس غاية في حد ذاته، العلم مطلوب ليرخ
 كما أمر.  -سبحانه وتعالى-الله 

 
ا، فحد ثوا أنفسكم بالعمليات الاستشهادي ة، حد ثوها كثير ا، في الب داية نفسك ما تألف الأمر، تظن أن الأمر فعب جد 

ا،  -صلى الله عليه وسلم-وأنت ما جئت هنا إلا في قلبك حب الله وحب رسوله  هذا نحسبكم والله حسيبكم ولا نخزك ي على الله أحد 
حد ث نفسك، بقدر ما يزيد عندنا من الشباب أفحاب العمليات الاستشهادية بقدر ما يقترب موعد النصر بإذن الله 

 .-نه وتعالىسبحا-
 

اطبون بها المجاهدين هنا، وقبل  إخوانكم وأخواتكم في فلسطين خرجوا من شدة ما أفيبوا من الظلم، يحملون رايات يخخ
، -سبحانه وتعالى-بضعة أيام يقولون: ننتظر المدد من أهل أفغانستان، فأنتم مخاطبون وقد نوِّه بأسمائكم، فات قوا الله 

 ة "لا إله إلا الله"، وانصروا أهل "لا إله إلا الله"، تكونوا من المفلحين بإذن الله.وانصروا هذه الكلمة العظيم
 

وإن الأخ يسأل عن الإخوة الذين خرجوا للعمليات الاستشهادية في سبيل الله، أخبارهم سار ة، وخروجهم أرعب الكفر 
 العالمي، ولله الحمد والمن ة.

 
أن يوف قهم ويخسد د  -سبحانه وتعالى-لهم، وأن تخلح وا في الدعاء على الله ووفي تي الش ديدة أن تخكثروا من الدعاء 

 رميهم، ويخثب ت أقدامهم ويرَبط على قلوبهم، إن ه ولي ذلك والقادر عليه. 
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 بشريات
 

ا سموه فأمريكا وأوروبا كوَّنوا حلف ا سموه حلف الناتو، وروسيا ومن معها من الدول الشرقية والشيوعية كوَّنوا حلف  ... 
حلف وارسو، هذان الخصمان التقليديان اتفقا على العصبة المممنة المجاهدة في سبيل الله، وقد فرَّح الرئيس الأمريكي 

قال إن روسيا لم تعد عدوَّة للولايات  -وهو أول لقاء بينهما-بوش قبل ثلاثة أيام في لقائه مع الرئيس الروسي بوتين 
قلته وكالات الأنباء أن الغرض من هذا الاجتماع بين هذين المجرمين؛ الاتفاق على ضرب المتحدة الأمريكية، وكان مما تنا

 المجاهدين في أفغانستان، فحسبنا الله ونعم الوكيل، وأكثروا من حسبنا الله ونعم الوكيل.
 

وفي هذا إشارة واضحة جلية إلى ضعف هذين الخصمين اللدودين، فلأول مرة يتفقان على هذه العصبة المممنة المجاهدة، 
إذ وفق شباب ا كانوا في مثل هذه المعسكرات في أفغانستان، فتح الله عليهم  -بفضل الله-وقد ضخربَِت هيبة أمريكا 

قتلى الذين قتلوا في نيروبي في السفارة الأمريكية أو في دار السلام وإنما وحطموا هيبة القوى العظمى، ليس العبرة بعدد ال
العبرة في الرسائل القوية التي حملتها موجات الانفجار إلى البيت الأبيض وإلى الشعب الأمريكي أجمع؛ أن أهل الإماان 

لن  –مجرد حلم-( ، ولن تَلم أمريكا لن يعطوا الدنية في دينهم وأنهم سيبذلون النفس والنفيس من أجل )لا إله إلا الله
تَلم بالأمن إذا لم نعشه واقع ا حيًّا في فلسطين وفي بلاد الحرمين وفي جميع بلاد الإسلام بإذن الله سبحانه تعالى. ثم فتح 

فتح الله عليهم في الصومال من قبل مما اضطر القوات الأمريكية أن تخرج ذليلة منهزمة رغم أنفها لا تلوي على شيء. و 
في عدن أبين قبل تسعة أشهر ضربوا فميم الهيبة  -أرجو الله سبحانه وتعالى أن يتقبلهم جميع ا-الله على إخوانكم 

الأمريكية؛ هذا الإله المزعوم هخبل العصر الذي جعل من نفسه إله ا يعبد من دون الله يشرع للناس كما يشاء ويعبث 
، خرج إليه رجال يممنون حقًّا أن ما عند الله سبحانه وتعالى خير من هذه بدماء المسلمين وأموالهم وأعراضهم كما يشاء

الحياة الدنيا الفانية، لا يتكلمون هذا كلام ا فقط بل يتكلمونه ويممنون به، تجذر في قلوبهم حتى أفبح في عقولهم وفي 
نيروبي ودار السلام لأهداف كما قلوبهم الغيبخ كالشهادة، كأنهم يرون جنان الله سبحانه وتعالى، فلئن كانت ضربات 

والكفر يبيح الدم، ولا تقسيم عندنا للمدني والعسكري في حفظ الدم، وإنما الذي يعصم دم -يزعم الكفار أنها مدنية 
فجاءت  -الإنسان هذه الكلمة العظيمة )لا إله إلا الله( فمن لم يقلها فدمه هدر لا وزن له سموه مدنيًّا أو سموه عسكريًّا

كول" بتوفيق من الله سبحانه وتعالى وفضله في القوة العسكرية الأمريكية بل في أحدث قطعة حربية في العالم ضربة "
تجري فوق البحر، وقد سمعتم بماذا وففوها من أوفاف؛ أنها تستطيع أن ترد أعداد ا كبيرة من محاور شتى برية وبحرية 

ين آمنوا أن ما عند الله سبحانه وتعالى خيٌر وأبقى، وحبس العالم وجوية، فيسَّر الله سبحانه وتعالى ضربها بشابين اثن
الإسلامي أنفاسه بعد ضربة "كول" شفق ا ورحمة  على المجاهدين هنا، خوف ا على المجاهدين هنا من هذا العملاق الصليبي 

الإسلامي ومغاربه، وتمر  الأمريكي ماذا سيفعل بهملاء المستضعفين النز اع من القبائل الذين جاؤوا من مشارق العالم
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الأيام وتمر الأسابيع وتمر الشهور، وها قد مر تسعة أشهر ولم ينبسوا ببنت شفة ولم يرموا طلقة بفضل الله سبحانه وتعالى 
 ورد كيدهم إلى الوساوس وإلى الخرافات الإعلامية التي يكذبون بها على الناس، فلله الحمد والمنة.

 
وتعالى منذ أسابيع بأن إخوان ا لكم قد خرجوا يحملون رؤوسهم على أكفهم يبتغون الموت وبشرناكم بفضل الله سبحانه 

مظانه من أجل رضوان الله سبحانه وتعالى، فأرجو الله سبحانه وتعالى أن يفتح عليهم ويسدد رميهم إنه ولي ذلك 
 والقادر عليه.

 
ت يبشرون إخوانهم هناك أن هلموا إلينا قبل فاتصل الإخوة من هنا إلى إخوانهم هناك أهل المعسكرات والمضافا

الضربات خشية من أن تقفل الطرق، والكفر العالمي وأمريكا قد فر غت شعبة  كاملة في جهاز الاستخبارات الأمريكي 
CIA  تعمل على مدار الساعة يتناوب عليها ثلاثة فرق كل ثمانية ساعات يبدأ دوام فرقة، شعبة خافة بالمجاهدين في
ان، بالمجاهدين هملاء الذين يجاهدون، وفر غوا لهم قمر ا افطناعيًّا لتصوير مواقعهم ولالتقاط الرسائل التي تخرج من أفغانست

هنا عبر الهواتف إلى بلاد العرب، فزاد هذا من خوفهم ومن رعبهم بفضل الله سبحانه وتعالى، فقبل أيام تَذر أمريكا 
 ترفع حالة الاستنفار للقوات الأمريكية في الكويت، ثم بعد ذلك بيومين ترفع رعاياها في المنطقة بأخذ الحيطة والحذر ثم

حالة الاستنفار في الدوحة وفي البحرين إلى الحالة القصوى )ج( ثم بعد ذلك بيومين أو ثلاثة تأمر جميع الموظفين في 
لومات أن عمليات إرهابية قريبة سوف السفارة الأمريكية في فنعاء وعوائلهم أن يغادروا فنعاء إلى أمريكا لأن هناك مع

تعلن الإذاعات أن  –وإخوانكم سجلوا الخبر في شريط كاسيت–تستهدفهم، ثم أمس في الصباح الباكر تعلن الإذاعات 
الأمريكي غادروا اليمن على عجل  FBIفريقين أمريكيين للتحقيق في اليمن؛ فريق من البحرية الأمريكية وفريق من الـ

ر من الحكومة الأمريكية لأنه وفلتهم أخبار ممكدة ومحددة أن المجاهدين يستعدون لضربهم في هذه استجابة  لأوام
 الأيام، فلله الفضل والمنة.

 
فهذه الأحداث المتتابعة تهز هيبة هبل العصر بفضل الله سبحانه وتعالى. وإنَّ ضرب هملاء يشهد الله العظيم أنه من 

لا يقوم الدين إلا بتحطيم الآلهة المزيفة، لا إله إلا الله، لا بد أن ننفي جميع الآلهة فميم الإماان ومن فميم التوحيد، ف
فَمَنْ يَكْفخرْ باِلطَّاغخوتِ وَيخـمْمِنْ باِللَّهِ فَـقَدِ اسْتَمْسَكَ باِلْعخرْوَةِ }المزيفة ونثبت الألوهية لله سبحانه وتعالى، قال تعالى: 

لطاغوت، وأعرف المعروف أن تأمر الناس بلا إله إلا الله وتقاتل عليها كما روي هذا فلا بد من الكفر بهذا ا {الْوخثْـقَى
 في الأثر عن السلف رضي الله عنهم.

 
فهذه التداعيات ما استطاعت أمريكا أن تقف مكتوفة الأيدي، ويشهد الله أنهم يراودوننا مرار ا منذ "كول" وقبل 

، إذا خرجنا من الخليج هل توقفون نضالكم؟ هكذا، فلم نرد عليهم "كول" على الهدنة وفرحوا مرار ا في رسائلهم
 بشيء إلا ما سمعتم من خروج إخوانكم للنيل منهم ولضربهم، وكما قيل:
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 سوى طعن الكلى وضرب الرقاب ليس بيننا وبينهم من عتاب

 
 نرجو الله سبحانه وتعالى أن يفتح على إخوانكم.

 
تداعيات، ولما وقع في قلوب الناشئة من أبناء المسلمين وغير الناشئة؛ لعل إخوانكم في فلهذه الاحداث ولغيرها من 

ا بعد إغلاق السفارة في اليمن؛ لقاء مع قناة الجزيرة بين رجل من  الإعلام يرسلون بشريطٍ فخوِّر قبل أسبوع حديث جدًّ
تبيان ا واستطلاع ا للرأي خلال يومين، وكانت مميدي التطبيع مع اليهود وبين رجل آخر من مناهضي التطبيع، فعملوا اس

ألف ا من دول المنطقة، فكان الذين  29أو  27نتيجته أثناء اللقاء فكان عدد المشاركين في هذا الاستطلاع قريب ا من 
ة % وهذا رقمٌ كبيٌر جدًّا وتَول غير عادي خلال الفترة الماضي91يميدون ضرب الأمريكان عسكريًّا وفلت نسبتهم إلى 

يرسلوا نسخة من الشريط. فهذه معجزة يا عباد الله،  -إن شاء الله-فلله الحمد والمنة، فنمكد على إخواننا في الإعلام 
نحن قبل سنوات معدودة كان الإنسان يسير مختفي ا، خائف ا حتى بين أهله غريب ا، وإذا بهذا المدد العظيم من السماء 

لجهاد، فتحوَّلت هذه الأمة من مشرق الأرض إلى مغربها في تأييد الجهاد فلله بفضل الله سبحانه وتعالى جعل القبول ل
الفضل والمنة، إذا تدبرتم هذا الرقم هو رقم غير عادي بجميع المقاييس لا نستطيع أن نقول إلا أنه كرامة وتوفيق من الله 

 سبحانه وتعالى.
 

الى، فمكرهٌ أخاك لا بطل، جاء بوش بن بوش إلى بوتين فأمريكا اليوم تتراجع وتنحسر هيبتها بفضل الله سبحانه وتع
يطلب منه المدد حتى يهجموا علينا، نحن اليوم بفضل الله سبحانه وتعالى نعيد رسم خريطة العالم الإسلامي لتصبح 

ا لأهل دولة  واحدة تَت راية الخلافة بإذن الله سبحانه وتعالى، ونحن اليوم بفضله سبحانه وتعالى نكتب تاريخ ا نافع  
الإماان في هذا الزمن الذي ادلهم ت فيه الظلم وانتشر فيه الجور والفساد والكفر في مشارق الأرض ومغاربها، فالسعيد 

 -رضي الله عنهم-من يثبته الله سبحانه وتعالى بجوار راية التوحيد، وقد كان أولئك الأطهار الأخيار والصحابة الكرام 
عن ذلك العصر وعن ذلك الجيل الفريد النافع الأبيض الطاهر ومع ذلك النور المبين  يصنعون التاريخ ويكتب الممرخون

-الذي كان يتنزل على محمدٍ عليه أفضل الصلاة والتسليم حخرم أخناسٌ بعد أن ذاقوا وبعد أن رأوا الإسلام ورأوا الرسول 
يث الوفية الذي يتحدث فيه سعد بن حخرموا من إكمال المسيرة كما في الحديث الصحيح حد -عليه الصلاة والسلام

عندما جاءه المرض وهو في مكة وخشي أن ماوت في مكة لأن المهاجرين كان ينبغي عليهم  -رضي الله عنه-أبي وقاص 
ثم قال في  -عليه الصلاة والسلام-فخشي أن ماوت في مكة فطمأنه الرسول  -رضي الله عنهم-أن يبقوا في دار الهجرة 

لبائس سعد بن خولة" سعد بن خولة هذا رجلٌ وخف ق إلى الهجرة ووخف ق إلى الإسلام وفافح خير آخر حديثه: "لكن ا
ثم شده الشوق والحنين إلى الأهل وإلى الأرض وإلى العشيرة وإلى مراتع الصبا فترك ذلك  -عليه الصلاة والسلام-الأنام 

والسلام عنه: "لكن البائس سعد بن خولة" ، الخير العظيم ورجع إلى مكة تَت ظل الكافرين، فقال عليه الصلاة 
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ا، نتهيأ في هذه الأيام لمقارعة  فإياكم ثم إياكم أن يكن منكم مثل سعد بن خولة، فنحن على أبواب مقارعة عظيمة جدًّ
الكفار، إخوانكم خرجوا ليضربوا وهم خرجوا ليضربوا، أمريكا خرجت وروسيا يريدون أن يضربوا الإمارة الإسلامية في 

 غانستان ويضربوا المجاهدين في أفغانستان، فأوفي نفسي وإياكم بالصبر والتقوى.أف
 

أقسم بالله هذا العدد الذي أراه أرجو الله أن يجعل فيه البركة، إن تصبروا وتتقوا والله الذي لا إله إلا هو لنأكلن بكم 
ا   بإذن الله سبحانه وتعالى.الأخضر واليابس والعرب والعجم، فقليلٌ من الصبر تجدون خير ا عظيم 

 
فأعلن في الأخبار أمس أن العبد الفقير قد خرج إلى جهةٍ مجهولة رغبة  منا في تشتيت ضرب الخصم بحيث لا يأتي على 

بإذن الله -المستضعفين من النساء والشيوخ والولدان، وقالوا غادر مقره في قندهار إلى مكانٍ غير معلوم، ونحن في حركةٍ 
إلى عددٍ من المواقع، ومن تخر ج منكم من الدورات لعله يلتحق بنا نستعين بعد الله سبحانه وتعالى  -سبحانه وتعالى

بهم، وطبيعة الأوضاع بعد الضرب سوف تستدعي منكم أمور ا يسيرة على من يسرها الله سبحانه وتعالى عليه، بدل أن 
مد لله جيد ما فيه برد يقص المسامير ولا من هذا القبيل، تنام في المكان هنا الأخ المسمول حيقولكم انتشروا، والجو الح

 فتصبروا معنا قليلا  حتى يتم النصر بإذن الله سبحانه وتعالى.
 

والمريض إذا أعطي من الدواء لا بد أن يتحمل مرارة الدواء، وإن كثر عليه الدواء من حيث الوقت فقد نفسه تعافه أو 
كن لا سبيل إلى علاجه إلا أن يأخذ من هذا الدواء، فاليوم مرض الأمة العضال قد نفسه تمل من كثرة هذا الدواء، ول

نْسَ إِلاَّ ليِـَعْبخدخونِ }هو غياب الدين الذي من أجله خلقنا لنعبد الله سبحانه وتعالى بهذا الدين:   {وَمَا خَلَقْتخ الجِْنَّ وَالْإِ
لا قيام للدين ولا قيام لأركان الدين إلا على  -م جازم اأقول هذا الكلا-وغياب الدين لا قيام له بحالٍ من الأحوال 

قواعده الخمس، فمهما نحدثكم عن الجهاد ينبغي أن لا تملوا لأنه هو هذا العنصر الناقص في الأمة، الذي عنده نقص 
فيتامين  في الكالسيوم يستمروا يعطوه كل يوم كالسيوم، أو عنده نقص في فيتامين "أ" أفابه عشى ليلي كل يوم يعطوه

"أ" ما يقول خلاص ما أريد طالما هو حريص على الشفاء يصبر كل يوم فيتامين "أ" يأخذ كل يوم فيتامين "أ"، فقيام 
الدين على هذه القواعد الخمس؛ حديث الحارث بن الحارث الأشعري أكثرت عليكم من تكراره لكن لأني أرى بعض 

ال بعض الناس يتخذون من سيرة سعد بن خولة سيرة   ويرجعون إلى الناس ما زالوا يتصرفون كأنهم لم يفقهوه، ما ز 
الديار التي عم فيها البغي والفجور وتَكم بغير ما أنزل الله ويأخذهم تيار الدنيا وهم لا يشعرون إلا من رحم الله، فهل 

 تتصورون قيام الحياة وبقاء الحياة بغير ماء؟ هل يتصور هذا؟ 
 

اة، ووالله الذي لا إله إلا هو إن ارتباط الدين بقواعده الخمس هو كارتباط الماء بالحياة، هل إذا فخقِد الماء فقدت الحي
 يتصور هذا السقف أن يبقى مرفوع ا بغير أركان، والأركان على غير قواعد؟ هل يتصور هذا؟
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ا رسول الله، وإقام لا يتصور، "بني الإسلام على خمس" هذه الأركان الخمس: "شهادة أن لا إله إلا الله وأن محمد  
" ، الإسلام بني عليها، وهذه الخمس من جاء  الصلاة، وإيتاء الزكاة، وفيام مضان، وحج البيت لمن استطاع إليه سبيلا 
بإسلام ليس فيه هذه الأركان هل يقال عنه مسلم؟ لا يقال عنه مسلم، فالإسلام بني على هذه الخمس، وهذه الخمس 

كما ذكرنا في حديث الحارث بعد أن ذكر أركان ا عظام ا للإسلام   -لقواعد الخمسعلى ا-أقيمت على هذه الخمس 
وللدين عند بني إسرائيل قال: "وأنا أوفيكم بخمس: الجماعة، والسمع والطاعة، والهجرة والجهاد في سبيل الله" فالأركان 

وأن ترتفع كلمة الإسلام فلا سبيل الخمس؛ هذه الأركان قائمة على هذه القواعد الخمس، فمن أراد أن يهيمن الدين 
 .صلى الله عليه وسلمبحالٍ من الأحوال لأن تكون كلمة الله هي العليا بغير هذه القواعد التي بيَّنها رسول الله 

 
ثلاثة عشر سنة وليس معه من أركان الإسلام إلا الركن الأول، الركن العظيم؛ شهادة أن لا إله  -صلى الله عليه وسلم-مكث رسول الله 

ا رسول الله ، قبل أن تفرض الصلاة وقبل أن يفرض الصيام وقبل أن تفرض الزكاة وقبل أن يفرض إلا الله وأن محمد 
" وأي شيء يفعل بعد ذلك؟ يبحث عن هذه القواعد الخمس؛ قولوا لا إله إلا الله تفلحواالحج، معه هذا الركن الركين: "

الأول أقام الأركان الأخرى، ثلاثة عشر يعرض نفسه عن القبائل حتى يجد أرض ا يقيم عليها الركن الأول، فإذا قام الركن 
سنة في مكة وهو يبحث عن هذه القواعد: الجماعة والسمع والطاعة والهجرة والجهاد، فأربعٌ منهن هو يبحث عنهن؛ 
يبحث عن الجماعة ذات الشوكة المجاهدة، إذ ا جماعة وجهاد أمورٌ متلازمة، ولا بد للجماعة من سمعٍ وطاعة، فبعد ثلاثة 

وجد هذه القواعد الأربع، وجد جماعة الأوس والخزرج وهم أهل شوكة وأهل جهاد، فوجد القاعدة الثانية  عشر سنة
هو والمهاجرين أن يتمموا القاعدة الخامسة  صلى الله عليه وسلموبايعوا على السمع والطاعة، فوجد القواعد الأربعة، فكانت مهمته 

 عت الكلمة الطيبة.وترعر ويهاجروا إلى أرض النصرة في المدينة المنورة، وهناك نمت 
 

فكلمة الإسلام، كلمة التوحيد، هذه الشجرة الطيبة والله الذي لا إله إلا هو لا تنبت بحالٍ من الأحوال في غير تربة 
هذه القواعد الخمس، فالذين يشرِّقون ويغرِّبون يريدون أن يقيموا الإسلام بغير هذا العناء وبغير هذه التضحية وبغير 

، فأوفي نفسي وإياكم بالصبر وأن تعضوا على صلى الله عليه وسلماعة وجماعة؛ هملاء لا يفقهون منهج محمد هجرة وجهاد وسمع وط
 هذه القواعد الخمس بنواجذكم حتى يتم الله سبحانه وتعالى نصره ويقيم دينه، إنه ولي ذلك والقادر عليه.

 
 وأترك المجال للإخوة إذا عندهم أسئلة فليتفضلوا.

 
 غير واضح[.سمال: ]أحد الحضور يسأل والصوت 

 
رد الشيخ أسامة بن لادن: جاء في الأخبار أنهم قبضوا على اثنين أحدهما من السودان والآخر من الهند هكذا زعموا، 

 ولكن ليس لهم في ما أعلم فلة بنا، فإن كانوا من الشباب أرجو الله سبحانه وتعالى أن يتقبل منهم وأن يفرج عنهم.
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 .]سمال: ]...

 
لادن: وفولها إلى الأمريكان؟ طيب هذا نحن لما نتكلم هنا نعلم أنه يصل بالضرورة، فنحن نبشركم الشيخ أسامة بن 

 ونطلب منكم الدعاء من جهة ونقوم بحرب نفسية على الخصم تهز هيبته أمام العالم، ما فيه حرج.
 

 سمال: يا شيخ أحسن الله إليكم، لو يكون هناك مثلا  اختصار في الدورة أو ]...[
 

الشيخ أسامة بن لادن: يعني هذا الأمر إلى الشيخ أبي محمد هو يسدد ويقارب بما يراه فيه المصلحة إن شاء الله، لكن 
يهمنا كثير ا، بعض الناس يظن أن المسألة فقط بالتدريب ويقول أنا أعرف هذا، إن كنت تعرفه فراجعه، لكن لنا هناك 

لجهاد لا يقوم بفرد، والسرية لا بد أن تتعارف فيما بينها من حيث أغراض أخرى: التعارف بين العنافر؛ لأن هذا ا
تَصل الثقة بينهم، والمدرب لا بد له أن يتعرف وفي الأخير تقارير تصل حتى إلى العبد الفقير أن هذا الأخ كان فبور ا 

ا وكان خلوق ا ويتحمل وكذا، فهذا يرشح لعمليات استشهادية في الخارج، أما إذا و  احد نفسه قصير وحوفلته وكان جلد 
فغيرة لا يستطيع أن يتحمل في الخارج فلا نعرف ذلك إلا من هنا، يعني إخوانكم في نيروبي مكثوا تسعة أشهر في 

وهم يطحنوه، هل تستطيع؟ أنت ما تقدر تصبر معنا هنا ساعتين كيف  TNTداخل شقة بس إخوانهم يهربون لهم الـ
تترتب على المكث هنا، وأجركم حافل تنوون الهجرة وتنوون الإعداد وتنوون  نرسلك هناك تسعة أشهر؟ فأشياء كثيرة

 الرباط، فلله الحمد والمنة.
 

سائل يقول: بماذا تنصحون من يتخرج من الدورة التأسيسية؛ هل يوافل الدخول بمعسكرات أم يلتحق بالجبهة؟ 
 وجزاكم الله خير.

 
هة؛ فإن حصل ضغط شديد فتتقدم أولوية دفع العدو الصائل الشيخ أسامة بن لادن: الأمر حسب الضغط في الجب

على أولوية استكمال الإعداد طالما أن عندك الأساسيات، أما إن كان الأمر ما زال فيه نوع من السعة فالاستفادة منك 
 بعد إكمال الدورات تكون أكبر وأعظم بإذن الله سبحانه وتعالى.

 
 سمال: ]...[.

 
عني كما يقال أن المكتوب يبان من عنوانه، لما يجيك مكتوب من عنوانه يخعرف، فعنوان الطلبة يالشيخ أسامة بن لادن: 

ظاهر لأنهم أذنوا لنا بالإعداد والتدريب رغم الضغط العالمي، ونحن نعد كما لا يخفى لضرب هبل العصر أكبر قوة في 



 نخبة الإعلام الجهادي [406] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

جهم في الانتشار لنشر كلمة )لا إله إلا الله( في العالم اليوم القوة الأمريكية وحلف الناتو، فهذا ممشر واضح على منه
 العالم، هم فرحوا بذلك لكن أنا أقول هذا أيض ا دليل على ذلك.

 
سائل يقول: يا شيخ إننا نحبكم في الله، وسمالي هو ما حكم إذا قابلت أمريكي أو بريطاني أو غيرهم من الكفرة 

 مأجورين، كتب الله أجركم ورفع قدركم وجزاكم الله خير.الأفليين في جزيرة العرب وخافة في اليمن؟ أفتونا 
 

الشيخ أسامة بن لادن: كما ذكرنا أن هذه القواعد الخمس: الجماعة والسمع والطاعة والهجرة والجهاد، فإذا كان 
اليمن الإنسان يعمل داخل هذه الجماعة فالجماعة تنسق له أي الأماكن أكثر نكاية بالعدو، فربما يكون لنا ترتيب في 

ونعد إعداد ا كبير ا لليمن فيأتي أخ فيقتل كافر ا أفليًّا في اليمن فيمثر على الخطة التي تسير هناك، ولكن الأمريكان 
واليهود قد انتشروا في جميع أنحاء الأرض فضربهم متيسر في مناطق أخرى، أما بالنسبة مثلا  عندك مثلا  بلاد الحرمين التي 

 لجزيرة فلا حرج إذا كانت العملية كبيرة شوي خمسة سبعة عشرة هكذا لا حرج.عادة يطلق عليها الإخوة ا
 

سائل يقول: ذكرتم أنكم قد بايعتم أمير المممنين الملا محمد عمر؛ فهل هذه المبايعة هي البيعة العظمى أم أنها بيعة 
 ؟ وجزاكم الله خير ا.انتقالية تمهيد ا للبيعة العظمى؟ وما هي الشروط الواجب توافرها لخليفة المسلمين

 
الشيخ أسامة بن لادن: بيعتنا لأمير المممنين هي بيعة عظمى، هي التي تنصرف إليها النصوص القرآنية والأحاديث 

تلزم جماعة المسلمين كما في حديث حذيفة في البخاري ومسلم قال: "  -عليه الصلاة والسلام-النبوية عن نبينا 
" وكان يكفي الصحابة رضي الله مات وليس في عنقه بيعة مات ميتة  جاهلية من" وكما في فحيح مسلم: "وإمامهم
كان يكفيهم أن يخهدَّدوا ويختوعدوا بميتة الجاهلية؛ لأنهم عاشوا الجاهلية تلك الحياة المنكرة   -ليس كحالنا اليوم-عنهم 

من مات د إذا سمع باسم الجاهلية "البعيدة عن منهج الله سبحانه وتعالى فكان الواحد منهم يفر فرار الرجل من الأس
" ، فينبغي على كل مسلم أن يعقد في قلبه أنه قد بايع أمير المممنين الملا محمد وليس في عنقه بيعة مات ميتة  جاهلية

عمر، وهذه هي البيعة العظمى، وبعض الإخوة يلتبس عليهم الأمر في مسألة شروط الإمام، يقول الشيخ محمد بن عبد 
: قد أجمع السلف على أن الرجل إذا تغل ب على بلد من البلدان ما عاد يختحدث في الشروط  -ه رحمة اللهعلي-الوهاب 

الأخرى طالما أنه رجل مسلم تغلب، ما يختحدث أقر  أو أجمع أهل العلم على قبول بيعته وعلى مبايعته، فأمير المممنين 
طرق وحكموا هذه البلاد وبايعه أكثر من ألف وخمسمائة من هذا الأمر قد تجاوزه لأن الناس قد تغلبوا على قخطاع ال

العلماء وطلبة العلم، فهو قد تجاوز هذا الأمر فبيعته لازمة، بعض الناس يشكل عليهم أنه غير قرشي هذه المسائل في 
لتفت إليها، ولا حالة الاختيار وفي حالة الوفرة أما في حالة الضرورة أو التغلب أو الضعف أو في حالة التغلب فهذه لا يخ 

 تنزع البيعة لأنه غير قرشي أو لأنه غير... تكمل هذه بالعلماء المجتهدين، يكملون عنده هذا النقص، والله أعلم.
 



 نخبة الإعلام الجهادي [407] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 سائل يقول: يا شيخ أحبك في الله.
 

 الشيخ أسامة بن لادن: أحب ك الله.
 

بات مع الكفار الأفليين أو المرتدين وهل السائل يقول: ما رأيك في فتح جبهات فغيرة في الجزيرة العربية حرب عصا
 يتعارض هذا مع مخططاتكم، والله يوفقكم؟

 
الشيخ أسامة بن لادن: تعذروني من كثرة تكرار حديث الحارث لأن السمال يعني كأن فيه عدم استيعاب أو أحيان ا 

الاتجاه الصحيح، أقول الأمور العسكرية الواحد يستوعب ولكن خلاياه تسير في اتجاه آخر فيأخذ وقت ا حتى يردها إلى 
في الجزيرة وفي غيرها لا بد أن ترتب عبر قيادة الجماعة، الأخ الذي في ذهنه مشروع لضرب الأمريكان أو لضرب 
الطواغيت في هذا المكان أو في ذاك يتصل بنا، إن كان في المعسكر يتصل بأخينا الشيخ أبي محمد أو إن كان في المدينة 

بأخينا الشيخ أبي حفص فنرتب له بإذن الله ويفتح الله على يديه نكاية عظيمة في الكفار بإذنه سبحانه  هناك يتصل
 تعالى.

 
 سائل يقول: سيرجع بعضنا إلى الجزيرة؛ فما دورنا مع العلماء وطلبة العلم من جهة، ومع الأمريكان من جهةٍ أخرى؟

 
جوع، من اضطر اضطرار ا أو كان لديه عذر كأن يضيع مثلا  أحد الشيخ أسامة بن لادن: أقول من اضطر اضطرار ا للر 

أبويه أو يضيع أبواه أو يضيع ناس في ذمته فهذا لا حرج عليه، رجلٌ أمه كبيرة ضعيفة ليس له من يقوم بحالها ليس له 
أقول: أمثال هملاء أخ فالح يقوم بشأنها وليس لها زوج فهذا ينبغي أن يقوم بأمه فهذا الذي يترجح عندنا والله أعلم. 

إذا رجعوا فإن سقط عنهم الجهاد والنكاية بالعدو نظر ا لقيامه بوالدته التي ليس لها من يعيلها فهذا لا يسقط عنه 
التحريض؛ فالتحريض اليوم فرض عين، إذا تعين الجهاد تعين الإعداد وتعين التحريض، أمور متلازمة بعضها مع بعض، 

لتحريض ويتكلم بالكلمة الطيبة مع طلبة العلم ومع العلماء، ولا يحزن إن لم يجد فهذا عليه بالتحريض، عليه با
استجابة، ولكن لا يقصر هذا الخير عليهم فقط بل يحدث عامة المسلمين وخافتهم، فالدين النصيحة للجميع لأئمتهم 

روح أخ ماكث أشهر وهو وعامتهم، فيحدث الجميع ولا يقف، إذا لم تستطع شيئ ا فدعه وجاوزه إلى ما تستطيع، ي
حريص إلا )عمر( يبغاه يهتدي، إنك لا تهدي من أحببت سواء إلى الدين أو إلى الخير داخل هذا الدين وإنما هو 
توفيق من الله سبحانه وتعالى، وطبيعة الشباب نظر ا لقلة الأحمال على ظهورهم لا عليه زوجة ولا أولاد ولا وظيفة ولا 

ولا تدري أين الخير، أنت ضع هذا الخير رشه على الناس ومن يستجب هو الذي أحبه الله  شيء هملاء ينفرون خفاف ا،
 سبحانه وتعالى ودعاه إلى نصرة دينه، فلله الحمد والمنة.

 



 نخبة الإعلام الجهادي [408] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

هناك بعض الأسئلة تتكلم عن مصير الإخوان الذين في السجون سواء كانوا من العلماء أو من غيرهم يعني كيف 
.]...[ 

 
 RBGلادن: اللهم فل وسلم وبارك عليه. أرأيتم لو أن.. طبع ا الإخوة باعتبار أنهم أخذوا سلاح الـالشيخ أسامة بن 

يرفع يده، طيب جيد. لو أن دبابة للعدو هجمت  RBG؟ اللي درس الـRBGبالجملة، كم واحد منكم درس الـ
، هب أن هذه القوة وزعناها إلى وزعناها إلى قذائف أخرى فغيرة RBGقذيفة الـ RBGوالمواد المتفجرة في داخل الـ

البارود الأسود وأعطتنا مثلا  ألف طلقة كلاشنكوف فلو ضربنا هذه الألف طلقة كلاشنكوف على الدبابة هل يضيرها 
شيء؟ ما يضيرها، وإن كانت نيتك حسنة ونيتك وقصدك أن توقف هذه الدبابة التي يركبها الكفار وهي في سلاحهم، 

 في، لا بد لها من عمل فالح ومن أسباب شَرَعَها مولانا سبحانه وتعالى. لكن النية الحسنة ما تك
 

" ، أيض ا رأس الأمر الإسلام وعموده الصلاة وذروة سنامه الجهاد في سبيل اللهفأقول اليوم هناك كما في الحديث: "
ا من المشاكل والواجبات الأخرى، يعني ا جدًّ عندك كافر أنت تروح تهتم  للكفار رأس فضرب الرأس يكفينا كثير ا جدًّ

تعمل خطة كيف تقطع إفبعه الصغير هذا الخنصر، هو سيتألم ويقول هذا سيملمه كثير ا، فحيح سيملمه ولكن سيوافل 
المسير ويوافل القتال، أو تعمل خطة لقطع الإبهام في يده تختصر الموضوع، المسألة قلت فيها مخاطرة فاضربه طلقة هنا 

لمسائل الأخرى. فنحن اليوم بعض الإخوة يقول لا الضابط الفلاني هذا ضربني وأهانني في بين عينيه فتكفى كل ا
السجن وقال وقال قد يكون قد تكلم بكلام كفري يخرجه من الملة ودمه مباح ولكن هذا ليس فرع بل هو فرع عن فرع 

فَـقَاتلِخوا أئَمَِّةَ الْكخفْرِ إِنّـَهخمْ لَا } عن فرع عن فرع، أنت قص الشجرة الخبيثة من تَت تريحك من كل ذلك هذا هو المنهج
يحدثنا بعض -فلا ينتهي هملاء الصبيان تبعهم إلا لما تضرب أئمتهم، يعني كل ما تجي ضربة  {أمَْااَنَ لَهخمْ لَعَلَّهخمْ يَـنْتـَهخونَ 

فبح يحسن الصلة مع ابن عمه يعني بعد نيروبي ودار السلام بعض الضباط في المباحث في بلاد الجزيرة العربية أ -الإخوة
الملتزم ويقول له والله أنا في السجن ما أؤذي الشباب وأتعامل معاهم معاملة حسنة، مئات الألوف هملاء في الدول 
العربية وملايين تقعد كل واحد تبغى تعطيه علقة تأدبه فيها؟ تضرب الكفر الأكبر هملاء كلهم يستسلمون، فأقول 

لله دول بجيوشها وحكوماتها أشهد الله العظيم أنهم يرسلون إلى الطلبة ويتوسطون بالطلبة عندنا بالنسبة لهذي الأحوال وا
 يقولوا قولوا لأسامة لا يضرب عندنا سمعنا إنه يبغى يضرب عندنا في دولتنا.

 
يخ فأنت بس اضرب المعلم الكبير تلاقي الصبيان كلهم يقولوا لك تمام، فإخوانكم سيخرجون بإذن الله والمشا

 سيخرجون بس ركزوا على الرأس الأكبر اليهود والصليبيين الأمريكان.
 

سمال: بعض الإخوة يشكل عليهم تركيز الضربات ضد أمريكا فكأن هذا فيه تعارض في أذهانهم بين الضرب داخل 
 إسرائيل وضرب أمريكا، يعني لماذا لا يكون هناك ضربات في العمق الإسرائيلي؟



 نخبة الإعلام الجهادي [409] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 
الشيخ أسامة بن لادن: نفترض أن مقتل الإنسان في الأذن، نفترض هي ليست مقتلا  بس نفترض، فأنا قلت لك اقطع 
أذن الكافر هذا فيستوي إن قطعت اليمنى أو اليسرى هو سيموت، فأمريكا وإسرائيل وجهان لعملة واحدة فإذا شفت 

ا فما تضيع وقتك إلا تضرب الأذن اليمين؛ اقطع خصمك مسك أذنه اليمين وعمل لها تَصينات شديدة جدًّا جدًّ 
اليسار وهو ماوت، المحصلة واحدة. فالأمريكان منتشرين في الأرض وليس عندهم عقيدة مثل اليهود في أن يبقوا في 

وعملت لقاء مع زملاء  CNNفلسطين وهم ظهير لليهود وبعد أن ضخربِوا في الخبر جاءت الهيئة الإعلامية الفضائية 
والذين كانوا في الحادث وإذا بهم يبكون، سأله المذيع يسأل هذا الأمريكي قال له: إيش اسمك؟ قال: اسمي فلان  القتلى

بن فلان بوش بن بوش، قال: ما هي أمنيتك؟ قال: أن أرجع إلى بلدي، هذي أمنيتهم، فأقل ضرب.. هذا هو رجِل 
 طها عندك ورجل وراء يطالع وراء.حاط

 
عل أنت حتى الناس تهابك؟ قال: أنا أنظر أتفرس في وجوه القوم فاللي أشوفه ضعيف نفس أشد فسخئِل عنتر: ماذا تف

 خاف قوي القلب الآخر فآخذ هيبة. عليه أطير رأسه، هذا الأول لأنه سهل فإذا تناثر دمه
 

لكن هو   فالأمريكان ليس عندهم قضية لا في فلسطين المحتلة ولا في جزيرة العرب كعسكري، سادته عندهم قضية،
كعسكري مهزوز ومصالحهم منتشرة على مدار الكرة الأرضية، فضربهم سهل بقدر ما نضربهم بسرعة ويرفع معنويات 
المسلمين، أنتم بفضل الله ثمرة من تلك الضربات الماضية، يصير عند المسلمين عزة وأن الإسلام قوي وأنه يستطيع أن 

بس من باب التبشير هناك ضربات قريبة بإذن الله ضد اليهود أيض ا ينتصر على هملاء الكفار وأن هناك أرض، ولكن 
 ولكن الطارف غريم اليهودي أو الأمريكي اللي تشوفه طارف بسم الله.

 
 يقول سائل: شيخنا الفاضل أحبك في الله.

 
 الشيخ أسامة بن لادن: أحبك الله.

 
وكذا في البلدان العربية تعمل على جهاد المرتدين في السائل: كما هو في علمكم أن هناك جماعات في الساحة الأفغانية 

بلدانهم وربما لهم زمن طويل، ثم أنتم ولله الحمد تدعون إلى توحيد الصفوف وهذا ما نرجوه من الله، ولكن هذه 
الجماعات تتخوف من تعارض مخططاتهم مع مخططاتكم؛ فهل هناك مخطط يوفق كلا الطرفين إلى توحيد الصف؟ وهل 

 تكم أن تعطونا نبذة عن هذا المخطط؟ وجزاكم الله خير.باستطاع
 



 نخبة الإعلام الجهادي [410] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

الشيخ أسامة بن لادن: هو كما ذكرت تضرب الرأس تجيك الرجول والأيدي وكل شيء يأتيك، أخطبوط رأسه فليبي 
فهيوني أمريكي إسرائيلي، فبعض الناس يرون أن من المفيد ضرب أذرع الأخطبوط فضربها طيب ومفيد ولكن عدد 

قليل بالنسبة لحجم الكفر العالمي ولعدد طلقاته وأسلحته، فطالما عدد الشباب قليل وإمكانياتنا قليلة لما تضرب طلقاتنا 
في الرأس تختصر الأمور، فهم باجتهادهم هذا مأجورون، هم يمجرون على اجتهادهم وعلى عملهم، لكن من فقهنا 

تقادنا على كل حال وهي مسائل اجتهادية تضرب نحن نرى أنه ينبغي أن نضرب الآكد، والأهم الرأس، فهذا اع
الأمريكي أول والا حسني مبارك أول والا الثاني والا الثالث؟ هذي مسائل اجتهادية، اجتهادنا قادنا إلى أننا نضرب في 

 الأول رأس الكفر وأئمة الكفر تمشي ا مع النصوص، والله أعلم.
 

 سمال: ]...[.
 

ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخوا قاَتلِخوا الَّذِينَ يَـلخونَكخمْ مِنَ الْكخفَّارِ وَلْيَجِدخوا فِيكخمْ }عن قوله تعالى: الشيخ أسامة بن لادن: يسأل الأخ 
أشكل على كثير من الإخوة وظنوا ومشوا مع ظاهر النص أن الذي يليني من الكفار هو حسني مبارك مثلا  أو  {غِلْظةَ  

الملك فهد مثلا  عند من يرون أنه كافر، بعض الناس ما زال متوقف ا لكن نحن نرى إذا أنزلنا أحكام الشرع عليه فإنه قد 
وغيرهم كثير  -عليه رحمة الله-مفتي الديار الشيخ محمد بن إبراهيم  والى اليهود والنصارى وحكم بغير شرع الله وعلماؤنا

قد أفتوا بكفر من يحكم بغير ما أنزل الله، تراجع هذا في كتاب التوحيد للشيخ الفوزان وفي المجموع الثمين للشيخ ابن 
قاتل الذي يليه، وليس الأمر عثيمين، مسألة ظاهرة بينة ما تَتاج إلى كثير كلام، فالشاهد وقع في حسه أنه لا بد أن ي

كان هناك بعض القبائل العربية لم تدخل في الإسلام   -عليه الصلاة والسلام-محصور ا حتميًّا على هذا المعنى، فرسولنا 
 ان يقاتل الأبعد مع وجود الأقرب.بعد ولكن كان ضررها قليلا  وهناك قبيلة ضررها أكبر وهي بعيدة فك

 
وارتدت جزيرة العرب إما عامة وإما خافة فكان رأي   صلى الله عليه وسلمبعد وفاة رسول الله  -ه وأرضاهرضي الله عن-وهذا أبو بكر 

رضي الله -كثير من الصحابة أن يلتفت فقط إلى المرتدين وما في داع لقتال الأبعد ولكنه أفر على إنفاذ جيش أسامة 
أهل العلم على أن هذه مسائل وجيش أسامة ما كان رايح للعرب كن رايح إلى الروم رغم أنهم أبعد، نصَّ  -عنه

وغيرهم، فالإمام إذا رأى أن الخطر من الأبعد أشد يبدأ بالأبعد لأن  -رحمه الله-اجتهادية يقدرها الإمام منهم الشافعي 
لها ضوابط ليس فقط القرب هو الضابط، هناك ضوابط أخرى منها القدرة ومنها الخطر والنكاية، فقد يكون هذا الأبعد 

ذا تركناه وانشغلنا بأقرب نكايته ضعيفة تسبب على الإسلام ضرر كبير، فمسائل لا تخفى على من درس أشد نكاية فإ
 مقافد الشريعة في أفول الفقه والله أعلم.

 
 
 



 نخبة الإعلام الجهادي [411] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 سائل يقول: نحمد الله على اتَادكم مع جماعة الجهاد المصرية، هل هناك تنسيقات ميدانية بينكم وبينهم مستقبلية؟
 

دن: هو السمال يجيب عن نفسه، الاتَاد معناه شيء واحد ليس تنسيق، فنحن أفبحنا جماعة الشيخ أسامة بن لا
واحدة فما عاد بيننا تنسيق مثلا  هل هناك خطة مستقبلية بيننا وبينهم، أفبحنا جماعة واحدة وبأمير واحد وتسمى 

 وجماعة الجهاد. قاعدة الجهاد، ففيه خطط كثيرة لقاعدة الجهاد وليس بين جماعة قاعدة الأنصار
 

سائل يقول: ماذا ترون لنا في التعامل مع مشايخنا الذين لهم فضلٌ علينا لكنهم لا ينصحوننا بالسفر إلى أفغانستان بل 
 يشهرون بنا أننا عصاةٌ لهم، فهل تنصحوننا بهجرهم أم ماذا؟ وجزاكم الله خير ا.

 
سخنة الاستبدال وأن الله  -رضي الله عنه-شعري الشيخ أسامة بن لادن: ذكرت في حديث الحارث بن الحارث الأ

ا فهو الغني الحميد سبحانه وتعالى ولا بد أن ينفذ أمره، فلو تأخر ليس عمرو أو زيد..  سبحانه وتعالى لا يحابي أحد 
لصلاة عليه ا-ماذا نقول نحن الصعاليك والله لو عصينا أمره لا يبالي بنا في أي وادٍ نهلك، بل هذا نبي من الأنبياء 

فكأنه أبطأ بهن قال: " -عليه الصلاة والسلام-كما في الحديث قال الرسول   -عليه السلام-يحيى بن زكريا  -والسلام
" فهذا استبدال مباشر، جاك أمر تنفذه، تقعد تفكر.. فأوحى الله سبحانه وتعالى إلى عيسى إما أن يبلغهن أو تبلغهن

حانه وتعالى، وهل أنتم إلا استبدال لأولئك؟ تَمدون الله سبحانه وتعالى، وتتربص.. وماكن.. وماكن.. يستبدل الله سب
لا تبزونهم في العلم، هم أعلم منكم، كثيرون هناك أعلم منا من حيث حفظ النصوص وروايتها ولكن ثمرة العلم؛ كل ما 

نهم أبطموا في تنفيذ أمر الله إذا كأ -عليهم السلام-جاء في فضل العلم مقيدٌ بالعمل به، فإذا كان هذا حال الأنبياء 
يصدر الأمر إلى نبي آخر إما أن يبلغهن أو تبلغهن؛ فما حالنا وحال إخواننا ومشايخنا؟ نرجو الله أن يردنا وإياهم ردًّا 

، أوفي بالترفق وبإعطائهم شريط حديث كعب بن مالك  الذي قد سجلناه من قبل، رفقٌ دون  -رضي الله عنه-جميلا 
الذي شهد المشاهد كلها مع رسول  -رضي الله عنه-لحق، فنحن وهم لا نخذكر إذا ذكر كعب بن مالك تمييع لمعاني ا

إلا غزوة بدر وتخلف عن تبوك فجاءت الآيات في عتابه وفي عقابه حتى ضاقت عليه الأرض بما رحبت  -صلى الله عليه وسلم-الله 
سورة التوبة خلطوا عملا  فالح ا وضاقت عليه نفسه كما أثبت ذلك سبحانه وتعالى في كتابه، فبعض الناس كما في 

وآخر سيئ ا، فما كان من خير نرجو الله أن يتقبل منهم، وما عملوه من سوء من قعودهم عن نصرة )لا إله إلا الله( 
 ينصح دون تمييع، رفقٌ دون تمييع، ينصح ضمن الضوابط الشرعية التي أمر الله سبحانه وتعالى بها.

 
الاستشهادية من أنجح الوسائل تقريب ا لوضع المجاهدين حاليًّا، وسمالي هو عن سائل يقول: لا شك أن العمليات 

العمليات الاستشهادية إذا حدثت في الجزيرة مثلا  فهناك مثلا  مسلمين مارون مع الشارع أو سكان مجاورين للأهداف 
الصحوة بشكلٍ  المضروبة فما هو ذنب هملاء؟ وكذلك ستحصل سلسلة اعتقالات لشباب الصحوة وسيضيق على

 أكبر. أفيدوني جزاكم الله خير ا.
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الشيخ أسامة بن لادن: سمال جيد وهو مركب ومهم، أقول وبالله التوفيق: المراد إخراج الكفار من ديار الإسلام وإخراج 
 عملائهم، وعلى أنقاضهم وأنقاض عملائهم إقامة الحق وإقامة الإسلام وإقامة الدين، فنسلك كل سبيل شرعي يمدي

إلى هذه الغاية، فإن وجد سبيلٌ يمدي إلى هذه الغاية ليس فيه إراقة لدماء الأبرياء فما يجوز لنا أن نتخذ سبيلا  فيه إراقة 
دماء الأبرياء، أما إذا تعذر إخراج الكفار وإقامة الحق إلا بقتل الكفار في هذه القاعدة أو في هذا المبنى وقد تترسوا 

ة في كتب الفقه عند أهل العلم بتفصيل ملخصه وما يهمنا في هذا الميدان أنه إذا تعذر بالمسلمين فهذه مسألة مبسوط
دفع الباطل وإقامة الحق؛ دفع هذه القوات الأمريكية التي تترست في هذا الحي وبجوارهم بيت للمسلمين ولو فجرنا هذا 

وهم مسلمون هملاء يبعثون على  سيموت بعض الناس من هذا البيت -هم عن عمد يتترسون في وسط المدن-المبنى 
-نياتهم شهداء بإذن الله سبحانه وتعالى ونحن لا شيء علينا، هذه المسألة مكتوبة مضطردة تكلم فيها شيخ الإسلام 

-في الفتاوى الكبرى تَدث عن التترس ليس في مجموع الفتاوى ضرب مثلا  في التترس، وتَدث ابن القيم  -رحمه الله
 يست مسألة حديثة.صيلٍ كثير وتَدث عنها أهل العلم في المذاهب الأربعة، فهي لعنها بتف -رحمه الله

 
الآن الروس أو الأمريكان هجموا علينا ومسكوا بعض إخواننا ترس ا وأفبحوا يهجمون علينا، نريد نضرب يقول لا إذا 

ين النصوص وعلموا مقافدها، ضربت سيأتي الضرب في أخينا هذا المسلم والله نهى عن قتل المسلم، العلماء جمعوا ب
حتى ندفع أولئك، فإذا كان إيقاف القتال  -وهو على نيته-فهنا المراد إقامة الدين فلا حرج لو ذهبت نفس هذا الرجل 

أو إيقاف الضرب سيمدي إلى اجتثاث أهل الإسلام أو إذهاب بيضتهم فيضرب وإن قتل أولئك فلا حرج بإذن الله 
 الأول من السمال. الجزء الثاني؟سبحانه وتعالى، هذا الجزء 

 
 السائل: الجزء الثاني يقول أنه ستحصل هناك سلسلة اعتقالات مع الشباب وسيضيَّق على الصحوة.

 
الشيخ أسامة بن لادن: هذي مصالح ومفاسد تَسب بحسابها من وقت إلى آخر ويختلف الحكم، ففي وقت مبكر قبل 
سنين كنا نتحرج من ضرب أمريكي في الجزيرة لأن ضرب أمريكا سيمدي إلى اعتقال عشرة آلاف من الشباب نصهم 

هدين، فتن كثيرة، فكنا نقول للناس تريثوا، أما اليوم لهم ذرارٍ وزوجات، وتَصل من الفتن ويحصل عداء بين المجتمع والمجا
ا، فمع أول عملية  الأمر ليس كذلك، اليوم عدد الذين فتح الله عليهم واقتنعوا بالجهاد وقتل الأمريكان عدد كبير جدًّ

ك؟ برضو فيه ماكن الدولة الآن تعتقل ألف ا، عملية ثانية ألفين، بعدين اعتقلوا أكثر الشباب فماذا سيعتقلون بعد ذل
عملية ويدخلهم في فدام مع آباء هملاء الشباب ومع مجتمعاتهم ومع عشائرهم ومع قبائلهم، والأمر اتسع، الخرق 
اتسع على الراقع، فالآن لا نرى حرج ا، لا بد من مفسدة ولكن العبرة بأيهما أكثر؛ هل المصلحة أكبر أو المفسدة؟ 

وإتلاف مالك وذهاب وقتك وتترك أبناءك، هذي مفاسد، ولكن العبرة  ذهابك إلى الجهاد فيه مفسدة لإتلاف نفسك
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أن المصلحة أعظم بنصرة )لا إله إلا الله( لإنقاذ هملاء من الشرك والفتن، فاليوم ما نرى حرج ا من ضرب الأمريكان في 
 جزيرة العرب، والله أعلم.

 
 العين علي؟ سائل يقول: إذا انتهيت من الإعداد فهل لي أن أرجع حيث سقط فرض

 
واقرؤوا في غيره من كتب أهل العلم  -رحمه الله-الشيخ أسامة بن لادن: يا إخواننا اقرؤوا في المغني لابن قدامة 

والمذاهب، هناك إجماع عند السلف والخلف على تعين الجهاد، فكل من يقول لكم أن الجهاد غير متعين اليوم فهو إما 
يقول بهذا رجل من أهل العلم بحال من الأحوال، أو ربما يكون هو حامل  جاهل أو فاحب هوى أو منافق، أما لا

فقه ربَّ حامل فقه لا فقه له، حافظ ومتخرج من الجامعة ولكن ما عنده رغم أن هذه من المسائل السهلة، هو لن 
ا دخل العدو إلى أرض يجتهد في مسألة هو سينقل أقوال أهل العلم، أجمعوا على تعين الجهاد في ثلاثة مواضع، قالوا: إذ

من أرض الإسلام أو جاء بمحاذاتها ينوي الضرر بأهل الإسلام فقد تعين الجهاد على أهل تلك البلدة فإن عجزوا أو 
قصروا أو تكاسلوا فعلى من يليهم وثم وثم إلى أن يعم الحكم جميع أرض الإسلام إذ بلاد الإسلام بمنزلة البلدة الواحدة، 

منذ قرون وكل واحد يقول أنا مش مسمول، وهل نزلت الآيات حتى تَال على لا شيء؟ هذه  فنحن هذا الأمر قد تم
الأندلس منذ خمسة قرون قد أخذها أهل الكفر ولم نرجعها إلى اليوم، وهذه فلسطين أخذها الإنجليز قبل بضع وثمانين 

، الذي يظن أن الإعداد فقط هو فرض عين عام ا ولم نرجعها إلى اليوم، فالجهاد متعين والإعداد متعين والتحريض متعين
 الذي أفتاه لم يصدقه القول، الجهاد متعين حتى ترجع راية )لا إله إلا الله( وتَكم جميع العالم الإسلامي، والله أعلم.

 
 سائل يقول: بعد طلب أمريكا تدخل روسيا وانتشار الخبر في وكالات الأنباء وسماع الأمة الإسلامية بهذا الخبر خافة

 باكستان؛ هل هناك من توقعات وردود فعل نحو هذا الخبر؟ وهل حكومة باكستان تميدهم؟
 

الشيخ أسامة بن لادن: الخبر أمس ظهر في قناة الجزيرة، خبر خروجنا، ماكن اليوم فيه خبر آخر أيض ا حول التدافع بيننا 
جيدة  -بإذن الله-لقهم بالجهاد ونتائجها وبين أهل الباطل، فهذه الأخبار تجذب انتباه المسلمين نحو الجهاد وتع

فتستنفر همم بعض الناس، عدد من الشرائح يستنفرون للمجيء هنا لنصرة الجهاد فالأوضاع جيدة. الوضع في 
باكستان؛ يختحدث هذه الأيام بكثرة عن هذا الخبر والصحف تسوِّد ففحاتها الأولى بخبر التعاون الروسي ضد المجاهدين 

ا بفضل الله سبحانه وتعالى يحول دون سماح في أفغانستان،  وبفضل الله التعاطف الشعبي في باكستان كبير جدًّا جدًّ
 الحكومة الباكستانية لإعطاء أي تسهيلات للمطالب الأمريكية بفضل الله سبحانه وتعالى.

 
ت أخرى. وأوفي نفسي أنا ما أريد أن أطيل عليكم، أطلت عليكم، ولكن إن شاء الله يكون لنا لقاء لعله في ساحا

فقال: يا  -صلى الله عليه وسلم-قال: جاء رجلٌ إلى رسول الله  -رضي الله عنه-وإياكم بكثرة الذكر كما في حديث عبد الله بن بسر 
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لا يزال لسانك "رسول الله إن شرائع الإسلام قد كثرت علي فهلا بابٌ جامع نتمسك به؟ فقال عليه الصلاة والسلام: 
، فحال المجاهد مع كثرة الاستنفار في هذه الأيام والتدريب وكذا قد لا "ذكر الله من"أو  "رطب ا بذكر الله سبحانه وتعالى

يتيسر له أن يأتي بكثير من النوافل، ولكن هذا الذكر أمر سهل ويسد مسد تلك النوافل الأخرى كما هو بين في 
والتضرع إلى الله سبحانه وتعالى، أن . وأوفي نفسي وإياكم بكثرة الدعاء  -رضي الله عنه-حديث عبد الله بن بسر 

بجوار راية  -صلى الله عليه وسلم-نشكره على أن وفقنا وافطفانا من بين ألف ومائتي مليون مسلم بأن نقف موقف ا وقفه محمدٌ 
 كم ولا يبالي سبحانه وتعالى بنا.التوحيد، فهذه منةٌ عظيمة إذا لم تَمدوا الله عليها تذهب من

 
ا مبين ا إنه ولي وأوفي نفسي وإياكم بكثرة الدعاء لإ خواننا الذين خرجوا، نسأل الله سبحانه وتعالى أن يفتح عليهم فتح 

 ذلك والقادر عليه، وفل اللهم وبارك على محمد وعلى آله وفحبه أجمعين، وآخر دعوانا أن الحمد لله رب العالمين.
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 رسالة إلى مؤتمر علماء الديوبند في بيشاور
 هـ 2142 محرم 15 -م  1200 أبريل 9

 
 بسم الله الرحمن الرحيم

 
 * ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آَمَنخوا اتّـَقخوا اللَّهَ حَقَّ تخـقَاتهِِ وَلَا تَمخوتخنَّ إِلاَّ وَأنَْـتخمْ مخسْلِمخونَ } :ثم الحمد لله الحمد لله القائلالحمد لله 

يع ا وَلَا تَـفَرَّقخوا { والصلاة والسلام على نَّ هَذِهِ أخمَّتخكخمْ أخمَّة  وَاحِدَة  وَأنَاَ رَبُّكخمْ فاَعْبخدخونِ إِ } :والقائل{ وَاعْتَصِمخوا بِحَبْلِ اللَّهِ جمَِ
 " كما رواه الترمذي عن ابن عباس.يد الله على الجماعةرسول الله القائل "

 
 أما بعد .. 

 
 إلى أصحاب الفضيلة العلماء

 
اجتمعتم من أماكنَ بعيدة وأفقاعٍ مختلفة تعبيرا  عن وحدةِ أبعث هذه الكلمات إلى لقائكم الإسلامي الحاشد فقد 

الإسلام التي لا تعترف بالأجناس والألوان ولا تقم وزنا  للحدود والسدود، إنكم الآن تجتمعون تجسيدا  لمعنى عظيم في 
ا ، يأتي وما في هذا الدين معنى الإجتماع على الحق لنصرة الحق وأهل الحق، واجتماعكم هذا يأتي في وقتٍ عصيبٍ جد

أمتنا موضع شبٍر إلا وفيه طعنة برمحٍ أو ضربة بسيف أو رمية بسهم، يأتي اجتماعكم هذا في وقتٍ قد يئَِسَت الأمة 
الإسلامية من الممتمرات الرسمية وأفحابها التي تقيمها الدول العربية والإسلامية ذرا  للرماد في العيون، يزعمون أن ذلك 

ها وعن حقوقها، ولكن بعد مرور عشرات السنين ومقدسات الإسلام ترزح تَت قوى الكفر من أجل الدفاع عن دين
الصليبية واليهودية توفل أفراد الأمة إلى يقين أن هذه الممتمرات لا تقدم شيئا  ووفلوا إلى قناعة بعجز هذه الحكومات 

الذي تنادى فيه الممتمرون من أئمة الكفر  وحكامها وعمالتها وتواطئها مع أعداء الأمة، وما ممتمر شرْم الشيخ الأول
العالمي وحلفائهم وعملائهم من حكام المنطقة وأدانوا الأطفال الأبرياء، أدانوا الضحية وأدانوا المظلوم ونصروا الظالم إلا 

 وج من هذا التيه.دليلا  بينا على ذلك، لذا فإن أعناق الأمة اليوم مخشرَئبِة نحوكم تنتظر الفتوى التي تخـبَّين السبيل للخر 
 

إن الأمة تنتظر منكم فتوى بَـيـَّنَة المعاني تنتظر خطة واضحة المعالم لتسير عليها حتى تدفع هذا العدوان عن نفسها وعن 
 مقدساتها وعن أبنائها، فهل أنتم فاعلون.
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 يا أصحاب الفضيلة ...
 

الأبرياء، وتنتهك فيه الحرمات الإسلامية في أبعث إليكم هذا النداء في وقت تستباح فيه الدماء حتى دماء الأطفال 
أكَثرَ من مكان تَت إشرافِ النظامِ العالمي الجديد ورعايةِ الأمم المتحدة التي أفبحت أداة  مكشوفة  لتنفيذِ مخططاتِ 

ستحي أن الكفر العالمي ضد المسلميَن، هذه المنظمة التي تشرفخ بكل كفاءةٍ على إبادة وحصار ملايين المسلميَن ثم لا ت
 تتحدث عن حقوق الإنسان !!

 
دخلت إمرأة النار في هرة ربطتها فلم تطعمها ولم تدعها تأكل يقول في الحديث الذي رواه البخاري: " صلى الله عليه وسلمإن رسولَ الله 

" ؟ هذا في هِرة يا عباد الله فكيف بمن حبس شعوب مسلمة وفرض عليها الحصار حتى من خشاش الأرض حتى ماتت
 ني أبرأ إليك مما فنع هملاء وأعتذر إليك عن قعود المسلمين عن نصرة إخوانهم المحافَرين.الموت ؟ ، اللهم إ

 
 يا علماء الإسلام :

 
إن هذه الِجراح مهما كانت غائرة، وهذه الأزمات ولو كانت متكاثرة، فإن الثقة بالله عظيمة، وقد وعد بنصر دينه، 

هرين على الحق يقاتلون عليه لا يضرهم من خذلهم ولا من خالفهم ظا صلى الله عليه وسلموبشر بأنه لا تزال طائفة من أمة النبي محمد 
 حتى يأتي أمر الله وهم على ذلك.

 
 فالواجب كما لا يخفى عليكم هو الصدع بالحجة، وبيان المحجة لهذه الجموع المنتظرة، والتي تشرئب أعناقها تطلعا  لكم

 
 علموهم أنه لا عز ولا نصر إلا بالجهاد في سبيل الله.

 
وهم أن الجهاد في سبيل الله لا يتم ولا يكون إلا من خلال جماعة تسمع وتطيع لأمير واحد، يجمع الله به شملها من علم

وأنا آمركم بخمس أمرني الله في حديث الحارث الأشعري رضي الله عنه " صلى الله عليه وسلمالتفرق، وكيانها من التمزق كما قال النبي 
في سبيل الله، فإنه من فارق الجماعة قيد شبر فقد خلع ربقة الإسلام  بهن : الجماعة والسمع والطاعة والهجرة والجهاد

من عنقه إلا أن يراجع ومن دعا بدعوة الجاهلية فإنه من جثاء جهنم وإن فام وزعم أنه مسلم فادعوا بدعوة الله التي 
 .(رواه أحمد والترمذي)" سماكم بها المسلمين المممنين عباد الله

 
" تلزم جماعة المسلمين وإمامهمرضي الله عنه لما سأله :فما تأمرني إن أدركني ذلك؟ قال: " وكما قال في حديث حذيفة

 .(رواه البخاري ومسلم)



 نخبة الإعلام الجهادي [417] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 
ثلاث لا يغل عليهم قلب امرئ مسلم إخلاص العمل لله وكما قال في حديث جماعة من الصحابة رضي الله عنهم: "

 .(رواه الترمذي وغيره)" تَوط من ورائهموالنصح لأئمة المسلمين ولزوم جماعتهم فإن دعوتهم 
 

 .(رواه مسلم عن ابن عمر)" من مات وليس في عنقه بيعة مات ميتة جاهليةوقال: "
 

 علموهم أن لا إسلام إلا بجماعة، ولا جماعة إلا بإمارة، ولا إمارة إلا بسمع وطاعة.
 
قيامَ دولة إسلامية تطبق شريعة الله، وترفع راية  وأنتم تعلمون أنه قد قي ض الله لهذه الأمة في هذه الأيام العصيبة 

 التوحيد، هي إمارة أفغانستان الإسلامية بقيادة أمير المممنين ملا محمد عمر حفظه الله.
 
فواجبكم دعوة الناس إلى لزوم هذه الإمارة ونصرتها بالنفس والنفيس، والوقوف معها في مواجهة هذا التيار الجارف من  

 الكفر العالمي.
 

 أفغانستان بكل الوسائل وتَقيقا  لذلك نرجوا أن تخضم نوا توجيهات الممتمر، الدعوة إلى نصرة الإمارة الإسلامية في
 :الممكنة

 
بالنفس وذلك بتحريض الشباب على الجهاد والإعداد في أفغانستان، فالجهاد في مثل حال الأمة اليوم من آكد  -

 فروض الأعيان.
 غنياء إلى إنفاق أموالهم لهذه الإمارة، ودفع زكواتهم إليها، واستثمار تجاراتهم فيها.بالمال، وذلك بدعوة الأ -
 باللسان، بإفدار الفتاوى في شرعية هذه الإمارة، ووجوب نصرتها. -
 

وبهذه المناسبة أخحيطكم علما  أن بعض علماء الجزيرة العربية وغيرها وعلى رأسهم الشيخ حمود بن عقلا الشعيبي، قد 
وا بشرعية هذه الإمارة ووجوب نصرتها وأكدوا أنها الدولة الوحيدة التي تَكم بشرع الله في هذا العصر وعملا  أفت

 " تلزم جماعة المسلمين وإمامهمبالنصوص الشرعية الكثيرة ومنها حديث حذيفة السابق رضي الله عنه "
 .(رواه مسلم)" من مات وليس في عنقه بيعة مات ميتة جاهلية" صلى الله عليه وسلموقوله 

 
نظرا  لهذه النصوص وغيرها فإني أؤكد لكم أنني أدين الله بوجوب مبايعة أمير المممنين ملا محمد عمر وأنني قد بايعته 
 بالفعل وأرجو أن يكون ذلك خلصا  لوجه الله تعالى فهو الحاكم والأمير الشرعي الذي يحكم بشريعة الله في هذا العصر.



 نخبة الإعلام الجهادي [418] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 
التي كان من آخرها قرار تَطيم الأفنام، ومنع زراعة المخدرات، والوقوف بكل عزة وليست قراراته الإسلامية العظيمة  

وإباء في وجه الحملة الكفرية العالمية إلا بعض مواقفه الإسلامية التاريخية التي تمكد فدقه وثباته على الطريق فيما نحسبه 
 والله حسيبه.

 
 يا أصحاب الفضيلة :

 
الَّذِينَ ف من ذلك لومة لائم قال تعالى: }الله عليكم من الصدع بالحق وعدم الخو إن الأمة تنتظر منكم ما أوجبه 

ا إِلاَّ اللَّهَ وكََفَى باِللَّهِ حَسِيب ا  { يخـبـَلِّغخونَ رسَِالَاتِ اللَّهِ وَيَخْشَوْنهَخ وَلَا يَخْشَوْنَ أَحَد 
 

 {لْكِتَابَ لتَخبـَيـِّنخـنَّهخ للِنَّاسِ وَلَا تَكْتخمخونهَخ وَإِذْ أَخَذَ اللَّهخ مِيثاَقَ الَّذِينَ أخوتخوا اوقال تعالى: }
 

 وفي الختام تقبلوا منا خالص الشكر والدعاء بالثبات على هذا الطريق.
 
بُّونهَخ أذَِلَّةٍ عَلَى الْمخمْمِنِ ن يجعلنا وإياكم ممن قال فيهم: }نسأل الله أ  بـُّهخمْ وَيحخِ يَن أَعِزَّةٍ عَلَى فَسَوْفَ يأَْتي اللَّهخ بقَِوْمٍ يحخِ

 {وَاللَّهخ وَاسِعٌ عَلِيمٌ  الْكَافِريِنَ يجخَاهِدخونَ في سَبِيلِ اللَّهِ وَلَا يَخاَفخونَ لَوْمَةَ لَائِمٍ ذَلِكَ فَضْلخ اللَّهِ يخـمْتيِهِ مَنْ يَشَاءخ 
  

 
 أخوكم/ أسامة بن محمد بن لادن
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 رسالة إلى إخواننا المسلمين في باكستان

 م 2001سبتمبر -هـ  1422رجب 
 
 
مْ لَهخمْ أَجْرخهخمْ وَنخورخهخم}  [19]الحديد: {وَالشُّهَدَاء عِندَ رَبهِِّ
  

 إلى إخواننا المسلمين في باكستان ...
 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته، وبعد:

دوان قوات أميركا فقد بلغني بمزيد من الأسف نبأ قتل بعض إخواننا المسلمين في كراتشي وهم يعبرون عن رفضهم لع
الصليبية وحلفائها على أراضي المسلمين في باكستان وأفغانستان، نسأل الله أن يتقبلهم في الشهداء، وأن يلحقهم 
بالنبيين والصديقين والشهداء والصالحين وحسن أولئك رفيقا ، وأن يرزق أهليهم الصبر والسلوان، ويبارك لهم في أبنائهم 

 سلام خير الجزاء.وأموالهم، ويجزيهم عن الإ
 
 ومن ترك منهم أبناء فهم أبنائي وأنا لهم كفيل بإذن الله تعالى. 

 
ولا عجب أن تهب الأمة المسلمة في باكستان دفاعا  عن إسلامها، فإنها تعتبر خط الدفاع الأول عن الإسلام في هذه  

ام الغزو الروسي قبل أكثر من عشرين المنطقة كما كانت أفغانستان هي خط الدفاع الأول عن نفسها وعن باكستان أم
 سنة.

 
وإننا لنرجو أن يكون هملاء الإخوة من أول الشهداء في معركة الإسلام في هذا العصر ضد الحملة الصليبية اليهودية  

 .الجديدة التي يقودها كبير الصليبيين )بوش( تَت راية الصليب، هذه المعركة التي تعد واحدة من معارك الإسلام الخالدة
 
ونحن نحرض إخواننا المسلمين في باكستان أن يدفعوا بكل ما مالكون ويستطيعون القوات الصليبية الأميركية عن غزو  

من لم يغز أو يجهز غازيا  أو يخلف غازيا  في أهله بخير أفابه الله بقارعة "قد قال:  صلى الله عليه وسلمباكستان وأفغانستان، فإن النبي 
 رواه أبو داود. "قبل يوم القيامة



 نخبة الإعلام الجهادي [420] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 
، مع الشعب الأفغاني المممن صلى الله عليه وسلمأبشركم أيها الإخوة أننا ثابتون على طريق الجهاد في سبيل الله اقتداء برسول الله و  

 البطل، وتَت قيادة أميرنا المجاهد المعتز بدينه: أمير المممنين الملا محمد عمر.
 
هودية الجديدة على أرض باكستان نسأل الله أن ينصره على قوى الكفر والطغيان، وأن يحطم الحملة الصليبية الي 

 وأفغانستان.
 
 .{يَتـَوكَِّلِ الْمخمْمِنخونَ إِن ينَصخركْخمخ الل هخ فَلَا غَالِبَ لَكخمْ وَإِن يَخْذخلْكخمْ فَمَن ذَا الَّذِي ينَصخرخكخم مِّن بَـعْدِهِ وَعَلَى الل هِ فَـلْ } 

 
 أخوكم في الإسلام.



 نخبة الإعلام الجهادي [421] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 الإمارة الإسلاميةبيان بعد إعلان أمريكا الحرب على 
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 بسم الله الرحمن الرحيم
 
إن  الحمد لله، نحمده ونستعينه ونستغفره، ونعوذ بالله مِنْ شخرور أنفسنا ومِنْ سي ئات أعمالنا، مَنْ يهده الله فلا مخضل   

 إلا  الله وحده لا شريك له، وأشهد أن  محم دا  عبده ورسوله، أما بعد:له، ومَنْ يخضلل فلا هادي له، وأشهد أنْ لا إلَٰه 
 

 في مقتلٍ مِنْ مقاتلها، فدم ر أعظم مبانيها، فلل ه الحمد والمن ة. -سبحانه وتعالى  -فها هي أمريكا قد أفابها الله 
 فلله الحمد والمن ة.وها هي أمريكا قد امتلأت رعبا ، مِنْ شمالها إلى جنوبها ومِنْ شرقها إلى غربها، 

 
الذ ل   هذاوما تذوقه أمريكا اليوم هو شيءٌ يسيٌر مم ا ذقناه منذ عشرات الس نين، فإن  أم تنا منذ بضعٍ وثمانين عاما  تذوق 

المهانة، فيخقتل أبناؤها وتسفك دماؤها ويعتدى على مقد ساتها وتَكم بغير ما أنزل الله، ولا سامع ولا  هذهوتذوق 
 مجيب.

 
كوكبة  مِنْ كواكب الإسلام، طليعة  من طلائع الإسلام، فتح الله عليهم فدم روا   -سبحانه وتعالى  -فلم ا أنْ وف ق الله 

لك والقادر عليه  -أمريكا تدميرا    -أرجو الله سبحانه وتعالى أنْ يرفع قدرهم، وأنْ يرزقهم الفردوس الأعلى، إن ه ولي  ذَٰ
ملاء عن أبنائهم  المستضعفين وعن إخوانهم وأخواتهم في فِلَسْطِيَن وفي كثير من بلاد الإسلام، فاحَ العالمخَ فلم ا رد  هَٰ

.  بأسره، فاحَ الكخفْرخ وتبعه الن فاقخ
 

مليون طفل مِنَ الأطفال الأبرياء يخقتلون إلى هذه اللحظة التي أتَدث فيها، يخقتلون في العراق بلا ذنْبٍ جنـَوْهخ؛ ولا نسمع 
 نسمع فتوى مِنْ علماء الس لاطين. مخنْكِرٍ، ولا

 
، لتعيث في فِلَسْطِيَن فسادا ، في جِنِيَن وفي راَمَ الَله وفي رَفَحَ وفي الإسرائيليةالأي ام؛ تدخل الدب ابات والمجنزرات  هذهوفي 

الس يفخ بعد ثمانين عاما  بَـيْتِ جَالَا، وغيرها مِنْ أرض الإسلام، ولا نسمع مَنْ يرفعخ فوتا  أو يحر كخ ساكنا !، فإذا جاءَ 
القتلة ال ذين عبثوا بدماء وأعراض ومقد سات  هملاءعلى أمريكا، ظهرَ واشرأب  الن فاق برأسه يتحس ر ويتحس ف على 



 نخبة الإعلام الجهادي [422] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

م فسقةٌ ات بعوا الباطل، نصروا الجز ار على الض حي ة، نصروا الظ الم على الط فل  فهملاءالمسلمين،  أقل  ما يقال فيهم أنه 
 فيهم ما يستحق ون. -سبحانه وتعالى-حسبي الله عليهم، وأرانا الله البريء، ف

 
ذا الحدث، وبعد أنْ تَد ث كبار المسمولين في الولايات  ، فينبغي على كل  مسلمٍ بعد هَٰ أقول؛ إن  الأمر واضح وجلي 

طرا ، برجالهم وبخيْلهم، وقد أل بوا ، وقد خرجوا أشرا  وب-بوش ومَنْ معه-المت حدة الأمريكي ة، ابتداء  برأس الكفْر العالمي  
ذه الفئة، ال تي خرجت تفر  بدينها إلى الله سبحانه وتعالى، تأبّ أنْ  علينا حتى  الد ول ال تي تنتسب إلى الإسلام على هَٰ

ني ة في دينها؛ خرجوا يريدون أنْ يحاربوا الإسلام، ويزي فون على الن اس باسم "الإرهاب"، شعْبٌ في أقص ى تخعطي الد 
مسألة فيها نظر!، مليون  هذهليست جرماة حرب!،  فهذهقختل منهم مئات الألوف، فغارا  وكبارا ،  -في اليابان-الأرض 

طفل في العراق مسألة فيها نظر!، أم ا عندما قختل منهم بضعة عشر في نيروبي ودار الس لام قخصفت أفغانستان وقخصف 
 العالمي  خلف هخبَل العصر "أمريكا" ومَنْ معها. العراق، ووقف الن فاق بأسره خلف رأس الكفْر

 
ذه الأحداث قد قسمت العالم بأسره إلى فسطاطين: فسطاط إماانٍ لا نفاق فيه، وفسطاط كخفْرٍ   أعاذنا -فأقول إن  هَٰ

 لإزالة ، فينبغي على كل  مسلم، أنْ يهب  لنصرة دينه، وقد هب ت رياح الإماان، وهب ت رياح الت غيير-الله وإي اكم منه
 الباطل مِنْ جزيرة محخَمد فلى الله عليه و سلم.

 
 وأم ا أمريكا فأقول لها ولشعبها كلمات معدودة: 

 
ا للهِّ الْع ظِّيمِّ ال ذِّي ر ف ع  الس م اء  بِّلا  ع م د ، ل نْ تَ ْلُمْ أ مْرِّيك ا و لا  م نْ ي عِّيشُ في أ مْرِّيك  مُ باِّ لأ مْنِّ ق  بْل  أ نْ  أقُْسِّ ن عِّيش هُ باِّ

نْ أ رْضِّ مُح م د  صلى الله عليه و سلم.  و اقِّع اً فيِّ فِّل سْطِّين  و ق  بْل  أ نْ تخ ْرُج  ما ِّيعُ الْجيُُوشِّ الْك افِّر ةِّ مِّ
 

 والله أكبر والعز ة للإسلام،
 والس لام عليكم ورحمة الله تعالى وبركاته.
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 لقناة الجزيرة تيسير علوني لقاء مع الصحفي
 م 2001أكتوبر -هـ  1422شعبان 

 
تيسير علوني: سمال يتردد على ألسنة الكثير من الناس في مختلف أنحاء العالم، وتدعي الولايات المتحدة بأن لديها دلائل 

 مقنعة على تورطك في أحداث نيويورك وواشنطن، فما ردكم على هذه الادعاءات؟
 

لسلام على محمد وعلى آله وفحبه أجمعين، وأما وففها لهذه الشيخ أسامة بن لادن: الحمد لله رب العالمين والصلاة وا
الأعمال بالإرهاب، فهو وفف باطل، فهملاء الشباب الذين فتح الله عليهم ونقلوا المعركة إلى قلب أمريكا، ودمروا أبرز 

لك ـ مما فهمنا وهو معالمها، معالمها الاقتصادية، ومعالمها العسكرية، ذلك بفضل الله سبحانه وتعالى، كانوا يقومون بذ
ما حافظنا عليه من قبل ـ هو دفاعا عن النفس، دفاعا عن إخواننا وأبنائنا في فلسطين وتَريرا لمقدساتنا، فإن كان 

 التحريض على ذلك إرهابا، وإن كان قتل الذين يقتلون أبناءنا إرهابا، فليشهد التاريخ أننا إرهابيون.
 

صريحاتكم ولبياناتكم قد يربط بين القسم الذي أدليتم به ممخرا، قلتم حرفيا: تيسير علوني: طيب يا شيخ، المراقب لت
فمن السهل “ أقسم بالله العظيم الذي رفع السماء بغير عمد، لن تهنأ أمريكا بالأمن ما لم نعشه واقعا في فلسطين”

وقسمكم هذا، فما رأيكم على أي متابع للأحداث أن يربط بين ما حصل من اعتداءات إرهابية في نيويورك وواشنطن 
 في هذا الاستنتاج؟

 
الشيخ أسامة بن لادن: الربط سهل، من حيث أننا حرضنا على ذلك فنحن حرضنا منذ سنين وأفدرنا بيانات 
وأفدرنا فتاوى في هذا الباب، وغير ذلك أيضا من التحريض المستمر في لقاءات كثيرة ونشر في الإعلام، فإن قصدوا 

لة نتيجة التحريض فهذا فحيح، فنحن نحرض والتحريض متعين  اليوم، وقد كلف الله سبحانه أو قصدتم أن هناك ف
فَـقَاتِلْ في سَبِيلِ الل هِ لَا تخكَلَّفخ إِلاَّ نَـفْسَكَ وَحَرِّضِ الْمخمْمِنِيَن عَسَى الل هخ وقال سبحانه: } صلى الله عليه وسلموتعالى به خير البشر محمدا 
، فكف بأس الكفار سبيله القتال والتحرير، فهذا الربط {اْ وَالل هخ أَشَدُّ بأَْسا  وَأَشَدُّ تنَكِيلا  أَن يَكخفَّ بأَْسَ الَّذِينَ كَفَرخو 

 فحيح أننا حرضنا على قتال أمريكان واليهود، فهذا فحيح.
 

بأي تيسير علوني: شيخ أسامة بن لادن! تنظيم القاعدة يواجه الآن دولة تتسيد العالم عسكريا وسياسيا وتكنولوجيا، 
منطق ماكن لتنظيم القاعدة، التي لم تصل بالتأكيد إمكاناته المادية إلى الإمكانات التي تملكها الولايات المتحدة، بأي 

 منطق ماكن لتنظيم مثل القاعدة هزماة أمريكا عسكريا؟
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، المعركة بين الإسلام بين الشيخ أسامة بن لادن: الحمد لله، أقول أن المعركة ليست بين تنظيم القاعدة والصليبية العالمية
أهل الإسلام والصليبية العالمية، وهذا التنظيم، بفضل الله سبحانه وتعالى كان مع إخواننا المجاهدين الأفغان، وكان الناس 
يقولون مثل هذا الكلام وأشد منه، كيف لكم أن تهزموا الاتَاد السوفيتي؟ والاتَاد السوفيتي في ذلك الوقت كان قوة 

ا ترعب العالم بأسره وحلف الناتو )حلف شمال الأطلسي( يرتعد خو من الاتَاد السوفيتي. فأين تلك القوة عظيمة جد
التي مخنَّ بها علينا وعلى إخواننا المجاهدين وأفبح الاتَاد السوفيتي بفضل الله أثرا بعد عين، لم يعد هناك الاتَاد 

ي مدنا بمدد من عنده سبحانه وتعالى، وثبتنا سبحانه وتعالى إلى السوفيتي، تقسم إلى دويلات كثيرة وبقيت روسيا، فالذ
أن انهزم الاتَاد السوفيتي هو قادر سبحانه وتعالى أن مادنا مرة أخرى بمدد من عنده لهزماة أمريكا على نفس الأرض 

أمريكا هو أمر بفضل الله سبحانه وتعالى ومع نفس الأقوام فذلك فضل الله سبحانه وتعالى، فنحن نعتقد أن هزماة 
 ممكن بإذن الله سبحانه وتعالى، وهو أيسر علينا بإذنه سبحانه وتعالى من هزماة الاتَاد السوفيتي سابقا.

 
 تيسير علوني: كيف تفسرون ذلك؟ لماذا هو أيسر؟

 
 نجد هناك الشيخ أسامة بن لادن: جربنا من إخواننا الذين خاضوا قتالا مع الأمريكان على سبيل المثال في الصومال، لم

قوة تذكر، هناك هالة ضخمة جدا على أمريكا والولايات المتحدة، بها ترعب الناس قبل أم يخوضوا قتالا، فجرب 
إخواننا الذين كانوا هنا في أفغانستان وفتح الله عليهم مع بعض المجاهدين في الصومال، فخرجت أمريكا تجر أذيال 

ء، خرجت بأسرع مما كان يتصور ونست كل ذلك الضجيج الإعلامي الخيبة والهزماة والخسران، لا تلوي على شي
الضخم عن النظام العالمي الجديد، وعن أنها هي سيدة ذلك النظام، وأنها تفعل ما تريد، نفت كل هذه الترهات ولمت 

 عشر سنوات بفضل الله 89إلى  79جيشها انسحبت مهزومة بفضله سبحانه وتعالى. فجربنا القتال ضد الروس من 
سبحانه وتعالى، ثم وافلنا ضد الشيوعيين في أفغانستان واليوم نحن في نهاية الأسبوع الثاني، شتان شتان بين المعركتين، 
وبين هذه الفئة وتلك، فنرجو الله سبحانه وتعالى أن مادنا بمدد من عنده وأن يكسر أنف أمريكا راغمة أنه ولي ذلك 

 والقادر عليه.
 

يخ على ذكر الأرض تَديدا، قلتم )نهزم على هذه الأرض( ألا ترون أن وجود تنظيم القاعدة تيسير علوني: طيب يا ش
 على أفغانستان يكلف الشعب الأفغاني ثمنا باهضا ؟

 
الشيخ أسامة بن لادن: يعني، هذه النظرة جزئية، ونظرة غير مكتملة، من زاوية واحدة، عندما جئنا إلى أفغانستان وجئنا 

ميلادي، الحكومة السعودية طلبت رسميا منا  79للهجرة الموافق  1399عندما دخل الروس في عام لنصرة المجاهدين 
بأن لا ندخل إلى أفغانستان، لأن دخولي إلى أفغانستان نظرا لقرب الأسرة من النظام السعودي هناك، كانت الرسالة 

ر لأن الروس لو مسكوا أو أسروا أسامة، فهذا بالأمر أن أسامة لا يدخل إلى أفغانستان ويبقى عند المهاجرين في بشاو 
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سيكون دليل علينا أننا نحن ندعم المجاهدين ضد الاتَاد السوفيتي، ويومها العالم كله يرجف من الاتَاد السوفيتي، فلم 
لنا رغبة أبال بهذا المنع، وفي ذلك ضرر عليهم من وجهة نظرهم هم، فلما جئنا إلى الأفغان في المرة الأولى تَملنا ما تَم

في إحياء النفس المسلمة، وحفظ الأطفال وإضرار المسلم هنا ونصرة للدين، فهذا واجب على المسلمين جميعا، لا نقول 
أنه واجب فقط على الأفغان، وإذا قمت أو قام أخواني الذين جاءوا للجهاد بهذا الواجب لنصرة إخواننا في فلسطين، 

، واجب على الجميع وعلى الأمة بأسرها أن تتحمله في سبيل الله، والجهاد فلا يعني أن أسامة فقط يتحمل هو لوحده
متعين  اليوم علينا وعلى الأفغان وعلى غيرهم، فصحيح أنهم يتحملون ولكن هذا واجب شرعي، فينبغي عليهم وعلى 

ط، رغم أن الآخرين التحمل هذا في سبيله. وإضافة إلى ذلك أن الذي يخف هذا الضرب على الأفغان بسببنا فق
السبب ليس شخصي، فأمريكا لم تأخذ أموالي ابتداء ولا آذتني بشيء وإنما نظرا لتحريضنا ضد اليهود وأمريكان دفاعا 
عن أمة الإسلام جاء هذا الكلام منهم. لكن معلوما أن أمريكا ضد قيام أي دولة إسلامية، وقد فرح أمير المممنين في 

الطلبة، أنهم مقصودون لدينهم، لا لمجرد وجود أسامة بن لادن، وكما قال جاء  أكثر من مناسبة، وفرح كثير من كبار
البريطانيون وهجموا على أفغانستان قبل أن يوجد أسامة بن لادن ثم جاء الروس قبل أم نجيء والآن جاء الأمريكان 

 فنرجو الله أن يهزمهم كما هزم حلفائهم من قبل.
 

اعتداءات في نيويورك وواشنطن، ما هو تقيمكم لما حصل؟ أثره على أمريكا وأثره تيسير علوني: عودة إلى ما حصل من 
 على العالم الإسلامي؟ السمال من شقين لو سمحتم.

 
الشيخ أسامة بن لادن: أقول، الأحداث التي حصلت يوم الثلاثاء في الحادي عشر سبتمبر على في نيويورك وواشنطن، 

وتداعياته إلى اللحظة لم تنته وما زالت مستمرة، ولأن كان سقوط الأبراج وعلى هذا حدث عظيم جدا بجميع المقاييس، 
رأسها التوأم، هو حدث ضخم جدا إلا أن ما تبعه من أحداث، سنتحدث عن التداعيات الاقتصادية، فهي مازالت 

قياسي لم يحصل %، وقالوا هذا الرقم 16مستمرة، فحسب اعترافاتهم هم أن نسبة الخسارة في سوق والستريت بلغت 
سنة، ما حصل هذا الانهيار الضخم، رأس المال المتـداول في هـذه  230من قبل قط، منذ أن فتحت السوق قبل أكثر 

السوق يبلغ أربعة تريليـون دولار، فإذا ضربنا ستة عشر في المائة في أربعة تريليون دولار حتى نعلم حجم الخسارة التي 
ولار خسارتهم بفضل الله سبحانه وتعالى، وهذا الرقم يساوي ميزانية السودان مثلا مليار د 640أفابت أسهمهم يبلغ 

عام. هذا خسروه بفضل الله نتيجة ضربة من توفيق الله تمت في ساعة. الدخل القومي الأمريكي اليومي هو  640لمدة 
 اليوم هذا هناك ما يذهبون إلى مليار وهم في الأسبوع الأول ما اشتغلوا شيئا قط نتيجة الصدمة النفسية، هم إلى 20

مليار، وهي أكثر من ذلك، وتضيفها إلى  140مليار في أسبوع تصل إلى  20العمل من هول الصدمة. فلو ضربت 
 30قلنا أكثر من  -)مليار( تقريبا، خسارة المباني والعمائر  800نكون وفلنا كام؟ انتقضنا على  -)مليار(  640

موظف ـ أعطوهم فصل  170.000هذا، أو قبل يومين، من شركات الطياران أكثر من  )مليار( ثم سرحوا إلى اليوم
% من  70شغل ـ تسريح من أعمالهم سواء شركات الطيران الناقلة أو المصنـِعة. فذكرت تَليلات ودراسات أمريكية أن 



 نخبة الإعلام الجهادي [426] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

برجين وضرب وزارة الدفاع ـ الشعب الأمريكي إلى اليوم يعانون من الاكتئاب ومن الاضطرابات النفسية بعد حادثي ال
 البنتاجون بفضل الله سبحانه وتعالى.

 
شركة واحدة من شركات الفنادق المشهورة الأمريكية ـ إنتركونتيننتال فصلت عشرين ألف موظف بفضل الله سبحانه 

ازدياد بفضل  وتعالى، والتداعيات لا يستطيع أحد أن يحدد قيمة هذه الأموال من ضخامتها وكثرتها وتشعباتها وهي في
الله سبحانه وتعالى. فالشاهد، المبلغ يصل على أقل تقدير إلى أكثر من تريليون دولار بفضل الله سبحانه وتعالى، في 
هذه الضربات الموفقة المباركة نرجو الله سبحانه وتعالى أن يتقبل الأخوة في الشهداء وأن يرزقهم الفردوس الأعلى. ولكن 

أخرى خطيرة جدا، أعظم وأكبر وأخطر من سقوط الأبراج، وهو هذه الحضارة الغربية التي أقول حدثت هناك تداعيات 
تتزعمها أمريكا، تَطمت قيمها وتَطمت تلك الأبراج المعنوية الهائلة التي تتحدث عن الحرية وعن حقوق الإنسان وعن 

كية ومنعت وكالات الإعلام من نقل  الإنسانية أفبحت هباء منثورا. وظهر ذلك جليا ، عندما تدخلت الحكومة الأمري
كلمات لنا لا تتجاوز بضع دقائق، لأنهم شعروا بأن الحقيقة بدأت تظهر للشعب الأمريكي، وأننا على الحقيقة لسنا 
إرهابيين بالمعنى الذي يريدونه، ولكن لأننا يخعتدى علينا في فلسطين وفي العراق وفي لبنان وفي السودان وفي الصومال وفي  

وفي الفلبين وفي كل مكان، وأن هذا رد فعل من شباب الأمة على اعتداءات الحكومة الأمريكية، لذلك فرحوا كشمير 
بهذا التصريح وأمروا بهذا الأمر ونسوا كل ما ذكروا عن الرأي والرأي الآخر وهذه الأمور. فأقول إن الحرية والحريات في 

رجعة إلا أن تستدرك سريعا، فالحكومة ستخدخل الشعب الأمريكي أمريكا وحقوق الإنسان قخدمت إلى المقصلة إلى غير 
والغرب عموما سيدخل في حياة خانقة، في جحيم لا يحتمل بسبب أن قيادات الحكومات هناك هم على فلة وثيقة، 

ا هم على وتَت النفوذ واللوبي الصهيوني يخدمون مصالح "إسرائيل" التي تقتل أبناءنا وأطفالنا بغير حق من أجل أن يبقو 
 سدة الحكم.

 
تيسير علوني: بالنسبة لأثر هذه العمليات على العالم الإسلامي، تضاربت الأقوال، هناك من أن فرحة سادت لدى  
كثيرين في العالم الإسلامي، وتسمعون أنتم التصريحات الرسمية وتصريحات من يستطيع التصريح، يقولون دائما أن هذه 

ياء نحن لا نقبل بها، هذه تتنافى مع تعاليم الدين الإسلامي الحنيف وما إلى ذلك، فما هو اعتداءات إرهابية، مدنيين أبر 
تقييمكم لما حصل من خلال رفدكم ومتابعتكم لما يجري في العالم الإسلامي من خلال الشبكة التي تملكونها وتديرونها 

 في مختلف أنحاء العالم؟
 

ت بشكل كبير جدا مدى الإرهاب الذي تمارسه أمريكا على العالم، الشيخ أسامة بن لادن: أقول إن الأحداث أثبت
فصرح بوش أن الناس لا ماكن أن يكون هناك إلا قسمان: قسم هو بوش ومن معه، وأي دولة لا تدخل مع حكومة 
 بوش مع الصليبية العالمية، هي بالضرورة مع الإرهابيين، فأي إرهاب أظهر وأوضح من هذا الإرهاب؟ فاضطرت كثير

من الدول التي لا تملك من أمرها شيـئا يذكر إلى مجاراة هذا الإرهاب العالمي الشديد، واضطروا في البداية إلى أن يجاملوه 
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ويقولوا نحن معك وهم يعلمون جميعا علم اليقين أننا ندافع عن إخواننا وأننا ندافع عن مقدساتنا، ولذلك تصريحات 
 المنطقة، قالوا إنه لابد من حل المشاكل والبذور الأساسية للإرهاب. فما هي هذه الزعماء سواء الغربيين أو الشرقيين في

المشاكل؟ قالوا قضية فلسطين. إذن نحن أفحاب قضية عادلة، ولكن خوفا من أمريكا لم يستطيعوا أن يقولوا نحن 
ك ـ على هذه الضربات ومن أفحاب قضية عادلة. يقولون عنا أننا إرهابيون ولكن حلوا قضية فلسطين. وبناءا على ذل

تداعياتها تَرك بوش و بلير قالوا حان الآن الوقت لإقامة دولة مستقلة لفلسطين ـ سبحان الله ـ منذ عشرات السنين ما 
حان الوقت إلا بعد هذه الضربة؟ فهم لا يفقهون غير لغة الضرب وغير لغة القتل، فكما يقتلوننا لابد أن نقتلهم حتى 

في الرعب. هذه أول مرة يقترب ميزان التوازن في الرعب بين الطرفين ـ بين المسلمين والأمريكان في يحصل هناك توازن 
هذا العصر الحديث.كان الساسة الأمريكيون يفعلون بنا ما يشاءون، وتمنع الضحية من أن تصيح أو تتأوه، تدمير 

(، حتى لم 96فع عن نفسها بعد مجزرة قانا )عام للمسلمين، ثم يخرج علينا كلينتون ويقول أن من حق "إسرائيل" أن تدا
يسمحوا بمجرد التوبيخ للإسرائيليين. وعندما زار الرئيس الجديد بوش وكولن باول وزير الخارجية، ما زالوا في الشهور 
 الأولى من حكمهم، قالوا سوف ننقل السفارة الأمريكية إلى القدس والقدس ستبقى عافمة أبدية لـ "إسرائيل" وففـق

، فهم لا يفقهون إلا إذا وقع الضرب  لهم الكونجرس ومجلس النواب، فهذا نفاق ليس بعده نفاق، وهذا ظلم واضح بين 
على رؤوسهم، فمن فضل الله سبحانه وتعالى انتقلت المعركة إلى داخل أمريكا، وسنسعى إلى الموافلة فيها بإذن الله 

 ذلك.حتى يتم النصر أو نلقى الله سبحانه وتعالى دون 
 

تيسير علوني: طيب يا شيخ أنا أرى أن إجاباتكم تقودنا دوما إلى الحديث عن فلسطين والقضية الفلسطينية فدعنا نقود 
السمال: بياناتكم الأخيرة، أو بالتحديد أو بيان فدر منذ سنوات يدعو إلى قتال اليهود والصليبيين وكان، نحن نذكر 

وكان “ أخرجوا المشركين من جزيرة العرب”سين جملة من الحديث الشريف طبعا أن عنوان كان موجودا عليه بين قو 
تركيزكم على إخراج الأمريكيين من جزيرة العرب، لكن بدأنا نرى في الآونة الأخيرة تبديلا في أولوياتكم، وضعتم قضية 

ثاني، إن فح التعبير فما فلسطين أو ما تسموها أنتم "قضية الأقصى" في المقدمة وأعدتم قضية الحرمين إلى المقام ال
 تعليقكم على ذلك؟

 
الشيخ أسامة بن لادن: أقول لا شك أن الجهاد فرض عين لتحرير الأقصى ولإنقاذ المستضعفين في فلسطين وفي لبنان 
وفي العراق وفي جميع بلاد الإسلام، ولا شك أن تَرير جزيرة العرب من المشركين أيضا هو كذلك فرض عين، لكن في 

ديم أو بعض الكلام أنه يقال أن أسامة الآن وضع قضية فلسطين، فهذا غير فحيح، فللعبد الفقير محاضرات مسألة تق
هجرية تَث المسلمين على المقاطعة الاقتصادية ضد البضائع الأمريكية وكنت أقول إن أموالنا يأخذها  1407

عين، وهذا فرض عين، وفروض عيان كثيرة في الأمريكان ويعطوها لليهود فقتلوا فيها أخواتنا في فلسطين فهذا فرض 
الجهاد ككشمير وغيرها. وفي الجبهة التي أنشأت قبل بضع سنين كان عنوانها ـ مسمى الجبة ـ الجبهة الإسلامية ضد 
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اليهود والصليبيين، وذكرنا لهذين الحدثين أو لهاتين القضيتين من باب الأهمية، فأحيانا قد تتوفر مقومات في إحدى 
 ين تدفع بها أكثر من غيرها فنتحرك بهذا الاتجاه دون إهمال للاتجاه الآخر.القضيت

 
 تيسير علوني: ما هي المقومات التي دفعت بكم إلى قضية فلسطين؟

 
الشيخ أسامة بن لادن: ففي المرحلة الأخيرة قيام الانتفاضة المباركة الأخيرة ـ انتفاضة رجب ـ ساعدت على الدفع في 

كان من أكبر الأسباب التي ساعدت في هذه القضية، ودفعنا بهذا أو ذاك، إنما نحن نسعى في واجب   هذا الاتجاه فهذا
إلى واجب والانتقال من واجب إلى ما هو آكد منه لا حرج فيه شرعا، وكلها يخدم بعضه بعضا، فضرب الأمريكان 

يعتبرون هم خط دفاعي لليهود في لقضية فلسطين يخدم ضربهم لقضية الحرمين والعكس بالعكس، ضرب الأمريكان، 
 مناطق تبوك والمنطقة الشرقية، فلا تعارض بن الأمرين.

 
تيسير علوني: يا شيخ، الآن بالنسبة لليهود والصليبيين أو الصليبيين واليهود كما تقولوا أنتم، أنتم أفتيتم بوجوب جهاد 

اء آخرين، قد يكون هناك من يميدكم ولكن اليهود والصليبيين، فنحن نرى أن بعض الفتاوى الأخرى فدرت عن علم
بالتأكيد هناك من علق أو من عارض فتاواكم هذه. بعضهم قال: على أي أساس شرعي ماكن أن نقتل اليهودي 
لدينه، لأنه يهودي، أو الصليبي أو النصراني لأنه نصراني فقط، فاختلفت فتاواكم يعني لا يوجد فيها تنسيق مع فتاوى 

 بقية العلماء؟
 
لشيخ أسامة بن لادن: الحمد لله، أقول إن هذه الأمور قد فدرت فيها فتاوى كثيرة، ومن المسلمين في باكستان ا

فدرت فتاوى كثيرة للعلماء، كان من أبرزهم مفتي نظام الدين وفي بلاد العرب، خافة في بلاد الحرمين فدرت فتاوى  
الله بن عقلة الشعيبي، نرجوه الله أن يبارك في عمره وهو من  كثيرة وممكدة ومتكررة كان من أبرزها فتوى حمود بن عبد 

كبار العلماء في تلك الديار في بلاد الحرمين، يميد بوجوب قتال الأمريكان وقتال الإسرائيليين في فلسطين ويبيح 
لحروب دمائهم وأموالهم، كذلك فدرت فتوى للشيخ سليمان العلوان وكذلك فدر كتاب لأحد طلبة العلم في حقيقة ا

الصليبية الجديدة، وفند فيه مزاعم الذين يزعمون أن هذا القتال لا يصح ومن زعم الجواز الشرعي قال إن هناك مفاسد 
 أيضا فند فيه، نعم فاطلعت عليه فجمع جمعا جيدا موفقا، نرجوه الله أن يبارك فيه.

 
 تيسير علوني: وماذا عن قتل المدنيين الأبرياء؟

 
: قتل المدنيين الأبرياء كما تزعم أمريكا ويزعم بعض المثقفين، كلام عجيب جدا، يعني من الذي الشيخ أسامة بن لادن

قال أن أبنائنا والمدنيين عندنا غير أبرياء ودمهم مباح؟ ولو بدرجة ما؟ وإذا قتلنا المدنيين عندهم فاحت الدنيا علينا من 
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ن عملائها ـ من الذي قال أن دماءنا ليست دماء ودماءهم مشرقها إلى مغربها وألبت أمريكا حلفاءها وعملاءها وفبيا
دماء؟ من الذي أفتى بهذا؟ من الذي يقتل في بلادنا منذ عشرات السنين؟ أكثر من مليون طفل، أكثر من مليون طفل 

بي عليه ماتوا في العراق وما زالوا ماوتون، فلما لم نسمع فارق أو مستنكر ولا من يوافي ولا من يعزي؟ وقد فح عن الن
دخلت امرأة النار في هرة ربطتها، لا هي أطعمتها ولا هي تركتها تأكل من "لصلاة والسلام في الحديث الصحيح ا

 هذا في هرة، فكيف بملايين المسلمين الذين يقتلون؟ "خشاش الأرض
 أين المثقفون؟ أين الكتاب؟
 أين العلماء؟ أين الأحرار؟

 أين من في قلوبهم ذرة من إماان؟
 

هملاء يتحركون إذا قتلنا المدنيين الأمريكان ونحن كل يوم نقتل، كل يوم في فلسطين يقتل الأطفال؟ هناك خلل  كيف
عظيم جدا عند الناس، لابد من وقفة قوية واضحة ومراجعة للحسابات، ولكن طبيعة البشر مايلون مع القوي من حيث 

ليهم. وإذا وقفوا في فف الحكومات والأمريكان يشعرون بشيء لا يشعرون، فهم إذا تكلموا علينا يعلمون أننا لا نرد ع
من حيث لا يشعرون. وقدماا قام ملك من الملوك العرب، كما جاء في أيام العرب، وقتل رجلا من العرب، فالناس 

ه الناس، قال ألفت أن الملوك تقتل البشر، فترفد أخو المقتول لهذا الملك وقتله، فلما المظلوم ولي الدم انتصر بأخيه عاتب
تقتل ملكا من أجل أخيك؟ ومن الذي قدم الملك؟ هذه نفس وهذه نفس والنفوس تتكافأ، ودماء المسلمين تتكافأ، 
ففي ذلك العصر كانت الدماء متكافئة، فقال هذا الرجل وكان حليما، قال: أخي ملكي ـ هذا إلي أنتم شايفينه ملكي 

نقتل ملوك الكفر وملوك الصليبيين والمدنيين الكافرين مقابل ما يقتلون من  ـ ونحن جميع أبنائنا في فلسطين هم ملوكنا،
 أبنائنا وهذا جائزا شرعا وجائزا عقلا.

 
 تيسير علوني: إذا أنتم تقولون هذا من باب المعاملة بالممثل، يقتلون أبرياءنا فنقتل أبرياءهم؟

 
ز عقلا لأن الذين تكلموا في هذا الأمر بعضهم تكلم الشيخ أسامة بن لادن: ونقتل أبريائهم ويكون جائز شرعا وجائ

 من منطلق شرعي.
 

 تيسير علوني: ما هو دليلهم؟
 

الشيخ أسامة بن لادن: أنه لا يجوز، وذكروا دليلا، أن الرسول عليه الصلاة والسلام منع من قتل الأطفال والنساء، 
 وهذا فحيح ثابت على النبي عليه الصلاة والسلام.
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 ؟نه بالضبط هذا نتساءل عنه بالضبط: هذا ما نسأل عتيسير علوني
 

الشيخ أسامة بن لادن: ولكن هذا النهي عن قتل الأطفال الأبرياء ليس مطلقا، وهناك نصوص أخرى تقيده، فقوله 
قال أهل العلم فاحب الاختيارات وغيره من أهل العلم  ،{بمثِْلِ مَا عخوقِبْتخم بهِِ  وَإِنْ عَاقَـبْتخمْ فَـعَاقِبخواْ سبحانه وتعالى: }

وابن القيم والشوكاني وغيرهم كثير والقرطبي رحمه الله في تفسيره، أن الكفار إذا تقصدوا أن يقتلوا لنا نساء أو أطفال، 
رعية. وأما الذين فلا حرج أن نعاملهم بالمثل، ردعا لهم أن يعيدوا الكرة لقتل أطفالنا ونسائنا، فهذا من الناحية الش

يتكلمون دون علم بالشريعة، ويقولون: لا ينبغي هذا طفلا أن يقتل.. وعلما أن هملاء الشباب الذين فتح الله عليهم لم 
يتعمدوا قتل الأطفال، وإنما ضربوا أكبر مركز للقوة العسكرية في العالم ـ البنتاجون، الذي هي أكثر من أربعة وستين ألف 

 ومركز فيه القوة والخبرة العسكرية. موظف ـ مكان عسكري
 

 تيسير علوني: وماذا عن الأبراج التجارة العالمية؟
 

الشيخ أسامة بن لادن: الأبراج التجارة العالمية ـ الذين ضوربوا فيها وقتلوا فيها هم قوة اقتصادية وليسوا مدرسة أطفال 
قوة اقتصادية في العالم تعيث في الأرض فسادا،  وليس سكن، الأفل، الذين هم في هذه المراكز رجال، يدعمون أكبر

فهملاء لابد أن يقفوا وقفة لله سبحانه وتعالى ويعيدوا الحسابات لابد أن يعيدوا هذه الحسابات، فنحن نعامل بالمثل: 
 الذين يقتلون نسائنا وأبرياءنا نقتل نساءهم وأبرياءهم إلى أن يكفوا عن ذلك.

 
أجهزة الإعلام في كل مكان، وأجهزة الاستخبارات أيضا تتحدث عن أنكم تديرون  تيسير علوني: الآن شيخ أسامة،

شبكة واسعة جدا، واسعة النطاق تنتشر في أربعين أو خمسين دولة حسب بعض الأقوال، وأن إمكانات تنظيم القاعدة 
ات، وتدعمون حركات المالية إمكانات ضخمة جدا، وأنتم تستخدمون هذه الإمكانات في الكثير من ما نفذ من عملي

إسلامية، أو حركات تسمى في أماكن أخرى إرهابية. السمال الموجه لكم، ما هو مدى ارتباط تنظيم القاعدة، وجود 
 تنظيم القاعدة بشخص أسامة بن لادن؟

 
الفقير ولا الشيخ أسامة بن لادن: الحمد لله، أقول بالنسبة لما ذكرتم، وأكرر ما ذكرته من قبل، أن الأمر لا يخص العبد 

، ربنا واحد سبحانه وتعالى ونبينا واحد عليه الصلاة صلى الله عليه وسلميخص تنظيم القاعدة، نحن أبناء أمة إسلامية قائدها محمد 
والسلام وقبلتنا واحدة ونحن أمة واحدة، ولنا كتاب واحد، هذا الكتاب الكريم والسنة المطهرة عن نبينا عليه الصلاة 

اَ الْمخمْمِنخونَ إِخْوَةٌ ن، فكل المممنين إخوة }والسلام ألزمتنا شرعا بأخوة الإماا فليس المسألة كما يصورها الغرب أن  ،{إِنمَّ
هناك تنظيم خاص باسم كذا، هذا الاسم قديم جدا ونشأ بدون قصد منا، كان الأخ أبو عبيدة عليه رحمة الله البنشيري  

الغاشم، الملحد الإرهابي حقيقة للآمنين، فهذا كو ن معسكر لتدريب الشباب للقتال ضد الاتَاد السوفيتي الباغي، 
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المكان كنا نسميه القاعدة كقاعدة تدريب ثم نما هذا الاسم، أما نحن غير منفصلين عن الأمة، نحن أبناء أمة ونحن جزء 
وباكستان لا يتجزأ منها، وما هذه المظاهرات العارمة من أقصى المشرق من الفلبين إلى ماليزيا إلى إندونيسيا إلى الهند 

وموريتانيا، إلى أنه نحن نتحدث عن ضمير الأمة، هملاء الشباب الذين ضحوا بأنفسهم نرجو الله أن يتقبلهم في نيويورك 
وواشنطن، هملاء هم المتحدثون على الحقيقة لضمير الأمة، وهم ضميرها النابض الذي يرى أنه لابد من الانتقام من 

لإرهابي على الحقيقة الذي يرهب الآمنين، فليس كل إرهاب مذموم، فهناك إرهاب الظالم، من الباغي، من المجرم، من ا
مذموم، وهناك إرهاب محمود. فإلى لو نأخذ بقولهم، فالمجرم اللص يشعر بالإرهاب من الشرطي ـ من البوليس، فهل 

هاب المجرم للآمنين نقول لشرطي أنت إرهابي أرهبت اللص؟ لا، فهذا إرهاب البوليس للمجرمين إرهاب محمود، وإر 
إرهاب مذموم. فأمريكا تمارس الإرهاب المذموم، هي و"إسرائيل"، ونحن نمارس الإرهاب المحمود الذي هو يردع هملاء 

 عن قتل أطفالنا في فلسطين وغيرها. 
 

العربية  تيسير علوني: طيب شيخ أسامة، ما هي إستراتيجية تنظيم القاعدة في الدول العربية، الملاحظ أن بعض الدول
علقت على ما حصل في نيويورك وواشنطن، علقت تعليقا مميدا للاتهامات الأمريكية لكم بالوقوف وراء ما حصل في 
نيويورك وواشنطن، بعض الدول العربية أشد شططا في تعليقها، مثلا تعليق وزير الداخلية السعودي الأخير الذي حذر 

ما تقولونه، فهل لديكم استراتيجية خافة بالدول العربية؟ وما هو منكم شخصيا وحذر من إتباع نهجكم ومن إتباع 
 ردكم على التصريح الأخير لوزير الداخلية السعودي؟

 
الشيخ أسامة بن لادن: أؤكد أننا جزء من هذه الأمة، وأن هدفنا هو نصرة أمتنا والسعي لرفع الظلم والذل والهوان 

فرضتها أمريكا على عملائها في المنطقة، لتخحكم هذه الأمة بكتاب ربها والخنوع عنها، ورفع الأحكام الوضعية التي 
الذي خلقها سبحانه وتعالى، فاستمعت إلى طرف من كلام وزير الداخلية، و اتهمنا بالاسم بشكل مباشر وقال إن 

كب ناقضا من نواقض هملاء يكفرون المسلمين، معاذ الله، فإننا نعتقد أن المسلمين مسلمون ولا نكفر أحدا إلا إذا ارت
الإسلام المعلومة من الدين بالضرورة، إن كان عالما بأن هذا ناقض للإسلام، أو من معلوم من نواقض الدين بالضرورة. 
لكن نقول عموما، همنا أن تجتمع هذه الأمة على كلمة سواء تَت كتاب ربنا سبحانه وتعالى وسنة رسوله عليه الصلاة 

مة لقيام الخلافة الراشدة مع الأمة الإسلامية عموما التي بشرنا رسولنا عليه الصلاة والسلام والسلام وأن تتحرك هذه الأ
في الحديث الصحيح أن الخلافة الراشدة ستعود بإذن الله سبحانه وتعالى، والمطلوب من الأمة أن توحد جهودها في هذه 

عالم الإسلامي منذ فجر التاريخ العالم الإسلامي، الحملة الصليبية، فهذه أشد وأعنف وأشرس حملة فليبية تقوم على ال
أي  Crusadeفقد مرت حروب فليبية سابقة ولكن لم يسبق لمثل هذه الحملة مثيل، وقد فرح بوش بلسانـه )

الحرب الصليبية(، فالغريب أننا نقو ل ما لم نقل، ويصدق بعض الناس، يقال أننا كما ذكر وزير الداخلية، نكفر 
الله من ذلك، وبوش عندما يقول، يلتمسون له الأعذار، يقول ما قصدنا حرب فليبية، هو قال أنها  المسلمين، معاذ

حرب فليبية، فصورة العالم اليوم )منقسمة( إلى قسمين، وقد أفاب بوش عندما قال: "إما معنا أو مع الإرهاب"، أي 
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ور يحمل الصليب الضخم، الكبير ويسير، وأشهد إما مع الصليبية أو مع الإسلام، بوش فورته اليوم، هو في أول الطاب
، وهذا الحكم هو من أوضح صلى الله عليه وسلمبالله العظيم، أن كل من يسير خلف بوش في خطته هو قد ارتد عن ملة محمد 

، وقد أفتى كما ذكرت المشايخ من قبل، والدليل على ذلك قوله سبحانه صلى الله عليه وسلمالأحكام في كتاب الله وفي سنة الرسول 
لهَّخم ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخواْ لَا تَـتَّخِذخواْ الْيـَهخودَ وَالنَّصَارَى أوَْليَِاء بَـعْضخهخمْ أوَْليَِاء بَـعْضٍ وَمَن يَـتـَوَ  قائلا: }وتعالى مخاطبا المممنين

 {.مِّنكخمْ فإَِنَّهخ مِنـْهخمْ إِنَّ الل هَ لاَ يَـهْدِي الْقَوْمَ الظَّالِمِينَ 
 

قد كفر(، ومن أعظم معالم الولاية المنافرة بالقول وبسنان وبالبيان، فالذين  قال أهل العلم: )الذي يتولى الكفار
يسيرون خلف بوش وفي حملته ضد المسلمين، قد كفروا بالله ورسوله سبحانه وتعالى. ويقول أيضا في الآية التي تليها 

يَـقخولخونَ نَخْشَى أَن تخصِيبـَنَا دائرة فَـعَسَى الل هخ أَن يأَْتيَ  فَـتـَرَى الَّذِينَ في قخـلخوبِهِم مَّرَضٌ يخسَارعِخونَ فِيهِمْ سبحانه وتعالى: }
وَيَـقخولخ الَّذِينَ آمَنخواْ أَهَمخلاء الَّذِينَ أقَْسَمخواْ ، ويقول }{باِلْفَتْحِ أَوْ أمَْرٍ مِّنْ عِندِهِ فَـيخصْبِحخواْ عَلَى مَا أَسَرُّواْ في أنَْـفخسِهِمْ ناَدِمِينَ 

، قال ابن كثير رحمه الله في تفسيره وغيره: كان كثير {أمَْااَنِهِمْ إِنّـَهخمْ لَمَعَكخمْ حَبِطَتْ أَعْمَالهخخمْ فأََفْبَحخواْ خَاسِريِنَ باِلل هِ جَهْدَ 
من الصحابة لا يعلمون أن رأس النفاق منافق كافر، عبد الله بن أبي بن سلول، فلما وقع ما وقع بين المسلمين واليهود 

أن يعاقب اليهود، تَرك رأس النفاق ووقف مع فف اليهود وحال بين رسولنا عليه  صلى الله عليه وسلمرسول الله  من خلاف، أراد
 الصلاة والسلام وبين اليهود، فهذه الآيات نزلت فيه وفي أمثاله.

 
هذا  فالذين يتولون الذين كفروا، قد كفروا بالله سبحانه وتعالى ورسوله، وتزيد الآية التي تليها تعقيبا على ما فات، لأن

بـُّهخمْ الذي تولى الكافرين قد ارتد، فجاءت الآية: } ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخواْ مَن يَـرْتَدَّ مِنكخمْ عَن دِينِهِ فَسَوْفَ يأَْتي الل هخ بقَِوْمٍ يحخِ
بُّونهَخ أذَِلَّةٍ عَلَى الْمخمْمِنِيَن أعَِزَّةٍ عَلَى الْكَافِريِنَ يجخَاهِدخونَ في سَبِي لِ الل هِ وَلَا يَخاَفخونَ لَوْمَةَ لآئِمٍ ذَلِكَ فَضْلخ الل هِ يخـمْتيِهِ مَن وَيحخِ

 .{يَشَاءخ وَالل هخ وَاسِعٌ عَلِيمٌ 
 

فأقول للمسلمين فليحذروا أشد الحذر من موالاة اليهود والنصارى، ومَن زلت قدمه بكلمة فليتق الله ويجدد أماانه 
 وليتوب مما فعـله.

 
 لكلمة؟تيسير علوني: حتى ا

 
 الشيخ أسامة بن لادن: حتى الكلمة، الذي يواليهم بكلمة يقع في الردة ـ ردة جامحة ولا حولا ولا قوة إلا بالله.

 
 تيسير علوني: ولكن قسم كبير جدا من الأمة...؟
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أوضح الشيخ أسامة بن لادن: ليس قسم كبير، هذا حكم الله سبحانه وتعالى وبين  واضح في كتابه الكريم، وهو من 
 الأحكام.

 
 تيسير علوني: الحكومات العربية والإسلامية؟

 
الشيخ أسامة بن لادن: الكل من، لا يضرنا أن تقول عمر أو زيد، اعرف الحق، تعرف أهله، لا تعرف الحق بالرجال، 

ولا يغير من هذا كتاب الله سبحانه وتعالى، من الثوابت عندنا، لو تمالأت الدنيا على تغيير أي شيء فيه لا يضيرنا 
 قناعتنا شيئا، هو إما حق أو باطل إما إسلام وإما كفر.

 
تيسير علوني: هل من ممكن أن تَدد لو سمحتم ألا ماكن التماس العذر لبعض الدول التي قد تعتبر مغلوبة على أمرها، 

محاط بدولة عظمى ممكن  دعنا نأخذ دولة قطر مثلا ؛ دولة قطر دولة فغيرة، قال وزير خارجيتها في إحدى المرات، أنني
أن تمحني من الخارطة بكل سهولة، لذلك مضطر للتحالف مع الأمريكان وغير الأمريكان، ألا ماكن التماس العذر 

 لدولة قطر؟، مثل الكويت مثلا؟ مثل البحرين؟
 

ا الذي يفعله هملاء الشيخ أسامة بن لادن: في هذه الأمور، في أمور الإسلام هذه وفي أمور قتل المممنين والمسلمين، هذ
الناس ويتحججون بالإكراه ليس هو من الإكراه المعتبر شرعا ، هذا الإكراه لا يعتبر شرعا ، لو جاء الآن أمير قطر وأمر 
رجلا عنده أن يقتل ابنك، فجئنا إلى هذا العسكري، لماذا قتلت ابن الأخ تيسير، فيقول: أنني مكره، أنت يا تيسير 

أنا مكره، فتضيع دماء الناس بهذه الحجج، هذا إكراه غير معتبر شرعا ، ليس نفس هذا تعرف معزتك عندي ولكن 
العسكري بأفضل من نفس ابنك، هو يقتل، يقتل مظلوما، أما ليس له الحق أن يعين ظالم على قتل ابنك، فهذا إكراه 

 غير معتبر شرعا .
 

وأمثاله من حتمية فراع الحضارات؟ ترديدكم الدائم تيسير علوني: ما هو تعليقكم على ما يقوله فمويل هانجتينتون 
 لكلمة الصليبية والصليبين يشير إلى أن أنكم تميدون هذه المقولة بحتمية فراع الحضارات؟

 
الشيخ أسامة بن لادن: أقول لا شك في ذلك، فهذا أمر واضح مثبت في الكتاب والسنة، ولا يصح لمممن يدعي 

قال بها عمرو أم لم يقل بها، المعتبر عندنا ما جاءنا من كتاب الله ومن سنة رسولنا الإماان أن يكذب هذه الحقائق، 
عليه الصلاة والسلام، ولكن اليهود وأمريكا جاءوا بخرافة يروجونها على سذج المسلمين، وتبعهم للأسف حكام المنطقة 

 لخرافة لا أساس له بتاتا.وكثير من مَن ينتسبون الثقافة بالدعوة إلى السلام والسلام العالمي، هذه ا
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 تيسير علوني: السلام؟
 

الشيخ أسامة بن لادن: السلام الذين يدعونه هو لتخدير الشعوب المسلمة حتى تذبح، والذبح مستمر، وإذا جئنا 
 لا تقوم الساعة"ا عليه الصلاة والسلام أنه قال: ندافع عن أنفسنا، قالوا إننا إرهابيون والذبح مستمر، فصح عن نبين

حتى يقاتل المسلمون اليهود، فيختبئ اليهودي وراء الشجرة والحجر، فيقول الشجر أو الحجر، يا مسلم، يا عبد الله، 
، من زعم أن هناك سلام دائم مع اليهود فهو قد كفر بما "هذا يهودي ورائي تعل فقتله إلا الغرقد فأنه من شجر اليهود

داء الإسلام قائم وإلى قيام الساعة، وما يسمى من سلام وجائزة السلام، ، فالصراع هو بيننا وبين أعصلى الله عليه وسلمأنزل على محمد 
م( أعطي جائزة السلام، هذا 10/4/1948هذه خرافة تعطى لأكبر السفاحين ـ هذا بيغين، فاحب مجزرة دير ياسين )

م، فنحن في زمن كما الخائن أنور السادات الذي باع الأرض والبلاد وباع القضية وباع دماء الشهداء أعطي جائزة السلا
سيأتي على الناس سنوات خداعات، يصدق فيها الكاذب "صلاة والسلام في الحديث الصحيح: فح عن نبينا عليه ال

لرجل ا"، قيل وما الرويبضة؟ قال: "ويكذب فيها الصادق ويمتمن فيها الخائن ويخون فيها الأمين وينطق فيها الروي بضة
ذا للأسف الشديد حال العالم الإسلامي اليوم في قياداته الكبرى وزعامته المعروفة. فهي ، وه"التافه يتكلم في أمر العامة

 خداع، يخادعون الناس ويكذبون على الناس، ولكن بإذن الله فرج الله قريب ونصره الموعود قريب.
 

لراهنة التي تمر فيها تيسير علوني: فإذن نستطيع أن نستنتج من كلام الشيخ أسامة بن لادن أنه يقي م هذه الأزمة ا
أفغانستان والحرب التي تشنها أمريكا ومن حالفها، من أنها تقع دائرة الصراع بين ما تسمونه أنتم الصليبية والإسلام، 

 طيب كيف ترون الخروج من الأزمة الراهنة؟
 

أسهم "إسرائيل" ومن الشيخ أسامة بن لادن: نحن في معركة قوية وحاسمة كما ذكرت اليوم بيننا وبين اليهود وعلى ر 
يدعمها من الصهاينة والصليبيين، فنحن لن نتورع في قتل الإسرائيليين الذين احتلوا مسرى نبينا عليه الصلاة والسلام 
والذين يقتلون أطفالنا في المساء والصباح، ونسائنا وإخواننا، وكل من يقف في خندقهم فلا يلومن إلا نفسه، فإن 

ق، فهذا الأمر بأيدي الآخرين، أما نحن فاعتدي علينا فواجبنا أولا رفع الاعتداء، فالذي قصدت كيف الخروج من المأز 
اعتدى علينا فليرفع الاعتداء، اليهود، بين  لنا وبشرنا رسولنا عليه الصلاة والسلام، أننا سنقاتلهم بهذا الاسم وفي هذه 

سلام، فأمريكا أقحمت نفسها وأقحمت شعبها مرارا الأرض، في هذه الأرض المباركة عند مسرى نبينا عليه الصلاة وال
وتكرارا منذ أكثر من ثلاثة وخمسين سنة، وهي التي اعترفت بإسرائيل، وهي التي دعمتها، وهي التي أرسلت أنشأت 

أيام نكسون من أمريكا إلى تل أبيب بالسلاح والعتاد والرجال، وأسفر على  1973للهجرة الموافق  1393جسرا جويا 
المعركة، فكيف لا نقاتلها، يجب على كل مسلم أن يقاتلها، فهي إن أرادت النجاة، نحن قلنا كلمات بسيطة  مجريات

 ولكن أرعبت أمريكا ومحت قيمها.
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وادعوا ادعاءات مضحكة، قالوا إن في رسائل أسامة شفرات للإرهابيين، فكأننا نعيش في زمن البريد الزاجل، ليس 
سافرين، وليس هناك إنترنت، وليس هناك بريد عادي ولا بريد سريع ولا إلكتروني، يعني هناك تليفونات، وليس هناك م

أشياء مضحكة جدا يستخفوا بعقول الناس، وهو كلمات، أقسمنا أن أمريكا لن تَلم بالأمن حتى نعيشه واقعا في 
"إسرائيل" على مصلحة  فلسطين، هذا فضح الحكومة الأمريكية ووضح أنها هي تعيش عميلة لإسرائيل وتقدم مصلحة

شعبها. فالمسألة سهلة لن تخرج أمريكا من هذه الأزمة إلا أن تخرج من جزيرة العرب وتوقف الدعم عن "إسرائيل"، 
وتوقف التدخل جميع شمون العالم الإسلامي، هذه المعادلة لو أعطيناها لأي طفل في أي مدرسة أمريكية، لحلها 

 مالته ومن معه لا يستطيعون حلها إلا أن تأتي السيوف على رؤوسهم بإذن الله.بسهولة في ثوان، ولكن بوش نظرا لع
 

 تيسير علوني: شيخ أسامة هل لديكم رسالة تودون توجيهها لمشاهديك؟
 

الشيخ أسامة بن لادن: أقول بالنسبة لهذه الأزمة، ولهذا الصراع ولهذا القتال بين الإسلام والصليبية، أؤكد أننا سنوافل 
  سبحانه وتعالى هذا الجهاد ونحرض الأمة على ذلك حتى نلقاه وهو راض عنا.بإذن الله

 
والحرب كما وخعدنا بها وما هي قائمة، بالأساس اليوم بيننا وبين اليهود، فأي دولة تدخل في خندق اليهود، فلا تلومن 

مريكا وبريطانية، فهذا ليس إلا نفسها، وإن كان الشيخ سليمان أبو غيث فرح في بعض تصريحاته السابقة، خافة أ
للحصر، وإنما إعطاء فرفة للدول الأخرى تراجع حساباتها، فما شأن اليابان وشأننا، من الذي يدخل اليابان في هذه 
الحرب الصعبة، القوية، الشرسة؟ في اعتداء سافر على أبنائنا في فلسطين، ولن تَتمل اليابان أن تدخل معنا في حرب، 

ا، ما شأن أستراليا في أقصى الجنوب وحال هملاء المستضعفين في أفغانستان؟ وحال المستضعفين فلها أن تراجع نفسه
في فلسطين؟ ما شأن ألمانيا في هذه الحرب إلا الكفر والصليبية؟ هي حرب تتكرر فليبية، كما كانت الحروب السابقة ـ 

وم ومباشرة يوم أن رفع بوش الصليب تدافع ريتشارد قلب الأسد وبربروسا من ألمانيا ولويس من فرنسا ـ كذلك الي
تدافعت الدول الصليبية، ما شأن الدول العربية في هذه الحرب الصليبية وتدخل سفارا جهارا نهارا؟ هم قد رضوا بحكم 

 الصليب.
 

كل من يدعم بوش ولو بكلمة، فضلا عن أن يقدم التسهيلات، وما يسمى تسهيلات، هي خيانة عظمى، يغيرون 
تتعاون معهم على قتل أبنائنا وتقول لي تسهيلات، كيف نصدق أن هذا النظام  ؟!تسهيلات عسكرية فإيش الأسماء،

يجمع تبرعات للأبرياء هنا في أفغانستان وهو سبب رئيسي في إباحة بلاد الحرمين للأمريكان ومن حالفهم، كيف 
ء الناس الذين ماشون ويسيرون خلف نصدقه وهو سبب رئيسي في قتل أكثر من مليون طفل؟ نقول أليس عند هملا

هملاء الحكام؟ أليس عندهم قلوب؟ أليس عندهم إماان؟ كيف يصح إماانهم وهم يساعدون هملاء الكفرة، الفجرة ضد 
 أبناء لإسلام؟ يساعدونهم ضد أبناءنا في العراق وفلسطين، أقول كما تدين تدان.
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ا حرارة فقد الأبناء، ولم يذوقوا أن ينظروا إلى أشلاء أبناءهم في إن الذين يتكلمون عن الأبرياء في أمريكا، لم يذوقو 

فلسطين وفي غيرها، بأي حق يحرم أهلنا في فلسطين الأمن، تصطادهم طائرات الهليكوبتر في بيوتهم، بين نساءهم 
كون على أبناءنا؟ وأطفالهم؟ كل يوم يشلون الجرحى والجثث، ثم يأتي هملاء السفهاء يتباكون على قتلى أمريكا ولا يتبا 

من لم يغز أو يخلف غازيا في أهله "ألا يخشون أن يعاقبوا بمثل هذا العقاب؟ وقد فح عن نبينا عليه الصلاة والسلام 
فليتقوا الله وليتوبوا وليفكوا الحصار عن هملاء الأطفال الأبرياء، فالغربيون هم  "بخير، أفابه الله بقارعة قبل يوم القيامة

رادت تدخل الحرب، هذا شأنها، أما نحن شأننا أن نقاتل من يقف في خندق اليهود، وأمريكا وشعب أحرار، أوربا أ
 أمريكا هم أحرار، دخلوا في الخندق فليستلموا ما يأتيهم.

 
قيام ساعة في الصف خير من عبادة "و أما نحن، فهذا نحن في عبادة وفي جهاد، فح عن نبينا عليه الصلاة والسلام 

فأي فضل أفضل من هذا؟ في رضوان الله سبحانه وتعالى، نجاهد من أجل دينه، نرجو الله أن يتقبل منا ، "ستين سنة
 ومنكم.

 
وأما بالنسبة للمسلمين فأقول لهم: فليثقوا بنصر الله سبحانه وتعالى، وليستجيبوا لأمر الله سبحانه وتعالى، وأمر رسوله 

ي، فوالله السعيد من اتخذ شهيدا اليوم، والسعيد من تشرف بأن يقف عليه الصلاة والسلام بالجهاد ضد الكفر العالم
، تَت راية الإسلام لقتال الصليبية العالمية. فليتقدم كل امرىء منهم لقتل هملاء اليهود والأمريكان، صلى الله عليه وسلمتَت راية محمد 

للغلام  صلى الله عليه وسلملسلام، فقد قال فإن قتلهم من أوجب الواجبات ومن أعظم القربات، وليتذكروا تعليمات نبينا عليه الصلاة وا
يا غلام أني أعلمك كلمات، احفظ الله يحفظك احفظ الله تجده تجاهك، إذا سألت "ابن عباس رضي الله عنهما: 

فاسأل الله وإذا استعنت فاستعن بالله واعلم أن الأمة لو اجتمعت على أن ينفعوك، لم ينفعونك إلا بشيء قد كتبه الله 
، فلا "روك، لم يضروك بشيء إلا قد كتبه الله عليك، رفعت الأقلام وجفت الصحفلك، ولو اجتمعوا على أن يض

تشاور أحدا  في قتل الأمريكان، امض على بركة الله وتذكر موعودك عند الله سبحانه وتعالى بصحبة خير الأنبياء عليه 
 الصلاة والسلام.

 
مة الباكستانية للأسف الشديد وباكستان هي ركن من وفي الختام أوجه نداء إلى إخواننا في باكستان: فإن موقف الحكو 

أركان هذا التحالف المشموم، هذا التحالف الصليبي، فتحرك إخواننا في باكستان بإذن الله سبحانه وتعالى سيمدي إلى 
رج ضربة قوية لهذا التحالف الصليبي المشموم، فكل من وقف مع أمريكا ـ تسهيلات طبية وغير طبية ـ هذا كفر أكبر مخخ 
، صلى الله عليه وسلممن الملة، فينبغي على الأخوة في باكستان أن يتحركوا تَركا جادا لنصرة دين الله سبحانه وتعالى ولنصرة رسول الله 

 فهذا الإسلام اليوم يناديهم:
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 واإسلاماه، واإسلاماه، واإسلاماه،
 

 ألا هل بلغت؟ اللهم فاشهد
 ألا هل بلغت؟ اللهم فاشهد
 ألا هل بلغت؟ اللهم فاشهد

 
 

 والسلام عليكم ورحمة الله.
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 أولى حروب القرن – حقيقة الصراع
 م 2001نوفمبر  -هـ  1422شعبان 

 
إن الحمد لله نحمده ونستعينه ونستغفره ونعوذ بالله من شرور أنفسنا ومن سيئات أعمالنا، من يهده الله فلا مضل له، 

 ومن يضلل فلا هادي له،
 
 وأشهد ألا إله إلا الله وحده لا شريك له، أما بعد: 

 
في غمرة الأحداث الهائلة، وبعد تلك الضربات العظيمة التي ضربت أميركا في أهم مقاتلها في نيويورك وواشنطن، ثارت  

 ضجة إعلامية هائلة لم يسبق لها مثيل نقلت آراء الناس حول هذه الأحداث، فانقسم الناس إلى قسمين:
 
 ول: قسم يميد هذه الضربات ضد الجبروت الأميركي.الأ 

 الثاني: وقسم آخر استنكر هذه الضربات.
 
وبعد ذلك بقليل بعد أن شنت الولايات المتحدة الأميركية تلك الحملة الظالمة على الإمارة الإسلامية في أفغانستان،  

 انقسم الناس أيضا إلى قسمين:
 
 ة.الأول: قسم أيد هذه الحملات الظالم 

 الثاني: وقسم أنكرها ورفضها.
 
وهذه الأحداث العظام التي قسمت الناس إلى قسمين تهم المسلمين بدرجة كبيرة جدا حيث يترتب عليها من الأحكام  

الشيء الكثير، وهي ذات فلة قوية بالإسلام ونواقضه، لذا كان لابد على المسلمين أن يفهموا طبيعة هذا الصراع 
 وف يكونون.وحقيقة هذا الصراع؛ ليسهل عليهم أن يحددوا من أي الصف

 
% و زيادة من الغربيين من 80و بين يدي الحديث عن حقيقة الصراع، إن استطلاعات الرأي في العالم أظهرت أن  

النصارى في أمريكا و غيرها، قد حزنوا على هذه الضربات التي أفابت أمريكا، و بالعكس فقد أظهرت الاستطلاعات 
مي وفرح هملاء لهذه الضربات لأنهم يتعقدون أنها من باب رد الفعل على موافقة السواد الأعظم من أبناء العالم الإسلا

 ذلك الإجرام الهائل الذي تمارسه إسرائيل وأمريكا في فلسطين وغيرها من بلاد الإسلام.
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وبعد أن بدأت الضربات على أفغانستان تبادلت هذه الفئات المواقف؛ فالذين فرحوا بضرب أمريكا حزنوا عندما  

غانستان، و الذين حزنوا لضرب أمريكا فرحوا عندما ضربت أفغانستان، و هذه الفئات تعد بمئات الملايين، ضربت أف
مميد لهذه الحملة الظالمة الشرسة، التي لم يقم دليل على إثبات ما تم في أمريكا على أهل  -إلا ما ندر-فالغرب بأسرهِ 

ا الأمر، ولكن الحملة متوافلة، تبيد القرويين والمدنيين من أفغانستان، وأهل أفغانستان لم يكن لهم أي شأن في هذ
 الأطفال والنساء والأبرياء بدون حق.

 
فيظهر بوضوح وجلاء من كلا الطرفين، حيث قامت مظاهرات عارمة في المشرق الإسلامي من أقصى المشرق إلى  

بالعالم العربي وانتهاء بنيجيريا وموريتانيا، فهذا  أقصى المغرب من إندونيسيا والفليبين وبنغلاديش والهند وباكستان مرورا  
 يدل بوضوح على طبيعة هذه الحرب وعلى أن هذه الحرب هي حرب دينية في الأساس.

 
فأهل المشرق هم المسلمون، تجاوبوا وتعاطفوا مع المسلمين ضد أهل المغرب، وضد أهل الغرب وهم الصليبيون، فالذين  

ة الواضحة الجلية التي أجمع العالم بأسره في تصرفاته على أنها حرب دينية، إنما هم يخادعون يحاولوا أن يغطوا هذه الحقيق
الأمة يريدون أن يصرفوها عن حقيقة هذا الصراع، وهذه الحقيقة مثبتة في كتاب الله سبحانه وتعالى وفي سنة رسولنا عليه 

 الصلاة والسلام.
 
ا العداء بيننا وبين الكفار فالعداء عقدي، فلابد من الولاء مع المممنين فلا ماكن بحال من الأحوال أن يتم تناسي هذ 

 .-حسبي الله عليهم جميعا(-وأهل "لا إله إلا الله" ويجب التبرؤ من أهل الشرك والكفر والإلحاد 
 

فالمسألة مسألة ملة، مسألة عقيدة، لا   ،{وَلَن تَـرْضَى عَنكَ الْيـَهخودخ وَلَا النَّصَارَى حَتىَّ تَـتَّبِعَ مِلَّتـَهخمقال سبحانه وتعالى }
 كما يصورها بوش وبلير على أنها حرب ضد الإرهاب.

 
فقد ألقي القبض من قبل على كثير من اللصوص ينتمون إلى هذه الأمة لم يتحرك أحد، ولكن هذه الجماهير المتحركة  

ها لأنها تعلم أنها على الحق، وأنها تقاوم من أقصى المشرق إلى المغرب لا تتحرك لأجل أسامة، وإنما تتحرك لأجل دين
 أشد وأشرس وأخطر وأعنف حملة فليبية على الإسلام منذ أن بعث محمد عليه الصلاة والسلام.

 
 فبعد هذا الأمر الواضح البين الجلي لابد للمسلم أن يدري وأن يتعلم أين يقف من هذه الحرب. 
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د أن طفحت الصحف والقنوات الأمريكية بالحقد الصليبي الواضح، فهذا بوش بعد أن تكلم الساسة الأمريكيون وبع 
الظاهر، في هذه الحملة تعبئ على الإسلام وأهله لم يترك بوش المجال للظنون وإلى اجتهادات الصحفيين وإنما خرج على 

 د هذه الحقيقة.الملأ لينطق بوضوح أن هذه الحرب هي "الحرب الصليبية" تلف ظ بهذه الكلمة أمام العالم أجمع ليمك
 
فأين يذهب أولئك الذين يزعمون أن هذه حرب ضد الإرهاب، وأي إرهاب هذا الذي يتحدثون عنه، في وقت تنحر  

الأمة منذ عشرات السنين ولا نسمع لهم فوت، ولا يتحرك منهم متحرك، فإذا قامت الضحية لتنتقم لأولئك الأطفال 
والصومال وفي كشمير وفي الفليبين، قام علماء السلاطين وقام المنافقون الأبرياء في فلسطين والعراق وجنوب السودان 

 .-حسبي الله عليهم أجمعين-يدافعون عن الكفر الظاهر 
 
فالعوام قد فقهوا المسألة وهملاء مازالوا يجاملون هملاء الذين تواطموا مع الكفار على تخدير الأمة عن القيام بواجب  

 العليا.الجهاد؛ لتكون كلمة الله هي 
 
فالحق الذي لا لبس فيه أن بوش قد حمل الصليب ورفع رايته عاليا  ووقف في أول الطابور، فكل من يقف خلف بوش  

في هذه الحملة فقد ارتكب ناقضا  من نواقض الإسلام العشرة، التي أجمع أهل العلم على أن موالاة الكافرين ومظاهرة 
 الكبرى ولا حول ولا قوة إلا بالله. الكافرين على المممنين من نواقض الإسلام

 
ولننظر هل هذه الحرب التي قامت قبل أيام على أفغانستان هي مفردة، مستقلة، نادرة، أم أن هذه الحرب هي حلقة  

 من سلسلة طويلة من الحروب الصليبية ضد العالم الإسلامي؟
 
عاما  وسقط العالم الإسلامي بأسره تَت أعلام الصليب،  83فمنذ الحرب العالمية الأولى التي انتهت قبل أكثر من  

تَت الحكومة البريطانية وتَت الحكومة الفرنسية وتَت الحكومة الإيطالية، تقس موا هذا العالم بأسره وسقطت فلسطين 
عاما ، يخسام إخواننا وأبناؤنا وأخواتنا في فلسطين سوء  83كثر من تَت الإنجليز ومنذ ذلك التاريخ و إلى اليوم، أ

 العذاب، وقد قختِلَ منهم مئات الألوف، و سخجِنَ مئات الألوف، وعخوِقَ مئات الألوف.
 

مَ عليها هذا الدب الروسي، فاحب العقيدة  ثم لننظر إلى الأحداث القريبة، فلننظر إلى الشيشان، أمة مسلمة تقَد 
ة الأرثوذكسية، أباد شعبا  بأكمله، وشردوا إلى الجبال، واكلتهم الثلوج والفقر والأمراض، ولم يتحرك أحد ولا النصراني

 حول ولا قوة إلا بالله.
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ثم حرب إبادة في البوسنة، على مرأى ومسمع من العالم أجمع، بل في قلب أوروبا، عدة سنوات يقتل إخواننا، وتنتهك  
 النا، في الملاذات الآمنة للأمم المتحدة وبعلم الأمم المتحدة وبتعاون الأمم المتحدة.أعراض نسائنا، ويذبح أطف

 
إن الذين يحيلون مآسينا اليوم، ويريدون أن يحلوها في الأمم المتحدة، إنما هم منافقون يخادعون الله ورسوله ويخادعون  

 الذين آمنوا.
 
لفلسطين، أباح بلاد الإسلام لليهود؟  1947قرار التقسيم عام وهل مآسينا إلا من الأمم المتحدة، من الذي أفدر  

 .47الأمم المتحدة بقرارها في 
 

فهملاء الذين يزعمون بأنهم زعماء للعرب ومازالوا في الأمم المتحدة هم كفروا بما أنزل على محمد عليه الصلاة والسلام، 
 لكتاب الكريم وبسنة المصطفى عليه الصلاة والسلام.الذين يحيلون الأمور إلى الشرعية الدولية هم كفروا بشرعية ا

 
فهذه هي الأمم المتحدة التي عانينا منها ما عانينا فلا يذهب إليها مسلم بحال من الأحوال، ولا يذهب إليها عاقل وإنما 

 هي أداة من أدوات الجرماة، نخذبح في كل يوم ولا تَرك ساكنا.
 

يسامون سوء العذاب، يذبحون ويقتلون ويعتدى على أعراضهم ودمائهم  عاما   50إخواننا في كشمير منذ أكثر من 
 ودورهم، ولا تَرك ساكنا الأمم المتحدة.

 
واليوم بدون أن يثبت أي دليل تسوق الأمم المتحدة القرارات المميدة لأميركا الظالمة الجابرة المتجبرة على هملاء 

 اد السوفياتي.المستضعفين الذين خرجوا من حرب ضروس على يد الاتَ
 

ولننظر إلى حرب الشيشان الثانية التي مازالت قائمة إلى اليوم، شعب بأكمله تعاد عليه الحروب مرة أخرى من هذا 
الدب الروسي، وتتحرك الهيئات الإنسانية حتى الأميركية تطالب الرئيس كلينتون بأن يوقف الدعم عن روسيا، ولكن  

 يا لا يخدم المصالح الأميركية.كلينتون يقول إن إيقاف الدعم عن روس
 
وبوتين قبل عام يطالب الصليب ويطالب اليهود أن يقفوا معه ويقول لهم ينبغي عليكم أن تقفوا معنا وأن تشكرونا  

 لأننا نقوم بحرب ضد الأفولية الإسلامية.
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، والأشد من أنهم مانعون بكل هذا الوضوح يتكلم الأعداء وزعماء المنطقة يتوارون ويستحون من أن ينصروا إخوانهم 
 المسلمين من نصرة إخوانهم.

 
ولننظر إلى موقف الغرب وإلى موقف الأمم المتحدة في أحداث إندونيسيا عندما تَركوا لتقسيم أكبر دولة في العالم 

ا الإسلامي من حيث عدد السكان، هذا المجرم كوفي عنان يتكلم على الملأ ويضغط على حكومة إندونيسيا، ويقول له
ساعة لقسم وفصل تيمور الشرقية عن إندونيسيا، وإلا سوف نضطر بإدخال قوات عسكرية لفصلها  24أمامك 

بالقوة، وكانت القوات الصليبية الأسترالية على الشواطئ الإندونيسية وفعلا  دخلت لفصل تيمور الشرقية، جزء من بلاد 
 العالم الإسلامي.

 
أنها حلقة مستقلة، بل هي حلقة في سلسلة طويلة من الممامرات، هي حرب إبادة فينبغي أن ننظر إلى الأحداث لا على 

 بكل ما تَمله الكلمة من معنى.
 

 ألف من إخواننا، في جنوب السودان قتل مئات الألوف. 13في الصومال تَت حجة إعادة العمل قتل 
 

ن طفل قتلوا في العراق ومازال القتل ولكن عندما ننتقل إلى فلسطين وإلى العراق فحدث ولا حرج،  أكثر من مليو 
مستمر. وأما ما يجري في هذه الأيام في فلسطين فحسبي الله ونعم الوكيل، إن الذي يجري لا تَتمله أمة من الأمم، لا 

 أقول من أمم البشر، بل من الكائنات الأخرى، من الحيوانات، لا يحتملون هذا الذي يجري.
 

ينحر بعيرا أمام بعير آخر، فما كان من البعير الآخر إلا أن ثار واضطرب وهو يرى  حدثني من أثق به، أنه رأى جزارا
 الدماء تخرج من أخيه البعير، فهاج وقضم هذا الرجل من يده وخلع يده منه وكسرها.

 
فكيف للأمهات المستضعفات في فلسطين أن يتحملن قتل أبنائهن أمام أعينهن من اليهود العتاولة الجلاوزة، بدعم 

 أميركي بالطائرات الأميركية وبالدبابات الأميركية.
 

إن الذين يفرقون بين أميركا وإسرائيل هم أعداء حقيقيون للأمة، هم خونة، خانوا الله ورسوله، وخانوا أمتهم، وخانوا 
جزء من حلقة أمانتهم، يخدرون الأمة. لا ينبغي بحال من الأحوال النظر إلى هذه المعارك على أنها معارك جزئية بل هي 

من سلسلة عظيمة هي الحرب الصليبية الشديدة الشرسة الشنعاء، فينبغي على كل مسلم أن يقف تَت راية لا إله إلا 
 الله وأن محمدا رسول الله.
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يا غلام إني أعلمك كلمات احفظ الله وأذكركم بحديث رسولنا عليه الصلاة والسلام لابن عباس رضي الله عنه قال "
الله تجده تجاهك، إذا سألت فاسأل الله، وإذا استعنت فاستعن بالله، واعلم أن الأمة لو اجتمعت على  يحفظك، احفظ

أن ينفعوك بشيء لم ينفعوك إلا بشيء قد كتبه الله لك، ولو اجتمعوا على أن يضروك بشيء لم يضروك إلا بشيء قد  
 ".كتبه الله عليك، رفعت الأقلام وجفت الصحف

 
لذين بذلوا ما يستطيعون خلال هذه الأسابيع، أقول لهم ينبغي أن توافلوا المسيرة، فإن وقوفكم معنا وأقول للمسلمين ا 

يشد من أزرنا ويشد من أزر إخوانكم في أفغانستان، وزيدوا من البذل في مكافحة هذا الإجرام العالمي الذي لم يسبق له 
 مثيل.

 
 فإن الإسلام يناديكم:فاتقوا الله أيها المسلمون، وهبوا لنصرة دينكم،  

 واإسلاماه ...

 واإسلاماه ...

 واإسلاماه ...
 ألا هل بلغت اللهم فاشهد، 

 ألا هل بلغت اللهم فاشهد،
 ألا هل بلغت اللهم فاشهد.

  
 والسلام عليكم ورحمة الله وبركاته.



 نخبة الإعلام الجهادي [444] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 15 الرؤية
 م 2001نوفمبر  19 -هـ  1422شعبان 

 
  :(سليمان المكيأبو ) خالد عودة محمد الحربيالشيخ 

 حياكم الله، وجزاكم الله خير ا.
 

 إلا ليبلخغَ من ذي العَرشِ رضِوان ا يا ضربة  من تقيٍّ ما أردَ بها
 
، نحمد الله   كما -، الآن الناس وبشكل طبيعي -سبحانه وتعالى-لقد أعطت هذه الهجمات الناس أملا  ودَفعة وإقبالا 

ن ولله الحمد، ازداد وعيخ الناس، ومن كان عنده قصور في بعض الأمور أفبح يتوافدو  -سمعتم وعلمتم وأنتم أَعْرَف
 عنده وعي، وكأن  الأمور ات ضحت ولله الحمد والمنة، ما أردنا  أن نأخذ من وقتكم يا شيخ ولكن هذا كل ما رتبنا.

 
 وألقيتَ عندها كلمة طيبة.زخرناك في جدة أتَذكرخ يا شيخ في المزرعة وفي البيت؟ وأتذك ر أنها كانت ليلة قمراء، 

 
والله يا شيخ ليس فقط الناس، ولكن أهل  البادية والعجائز والكبار والصغار يلهجون بالدعاء لكم، ويغبطكم الناس في 

أولا  وآخر ا، ولعل  هذا من ثمرة  -سبحانه وتعالى-الحقيقة على هذا العمل العظيم، وكل الدعاء الذي حصل بفضل الله 
  وهداية الجهاد.

 
 ؟-في السعودية–ماهي أبرز مواقف المساجد هناك  أسامة بن لادن:الشيخ 

 
ا ممثرة  أبو سليمان المكي: نشكر الله، وقت الحدث ألقى الشيخ عبدالله البر اك كلمة  بعد درسه بعد فلاة المغرب، جد 

 ويخشكر في الحقيقة عليها، الشباب سج لوا له شريط ا ووعدوني به، لكني  سافرت فجأة وما تيس ر أخذخه.
 

، يقول لهم: "أنتم –ه مرتين في القصيموزرت–الشيخ حمود كان من أوائل من كتب، وكان يقول للشباب بالحرف الواحد 
تطلبون شهادة ؟ اذهبوا وابحثوا عنها!"، وما كان يحخض  إلا على الذهاب؛ وكان يقول: "وأنا أسأل الَله أن يعطيني 

                                                             
15
جزء منه مع وضع الترجمة فقمنا بتفريغ الشريط وترجمة  CNNهذه الكلمة مقتبسه من شريط مرئي مصور قد وقع في أيدي الأمريكان، وقد نشرت قناة  

 مسموع. الجزء الغير
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الشهادة كلمة حق  عند سلطانٍ جائر"، بعد ما أفدر الفتوى الأولى استخدعي للت حقيق، وقالوا له: أنقرأها عليك؟ قال: 
تاج"، وعندما طخلب منه أن يوق ع على أقواله أجابهم: "لا أريد أن أضي ع وقتي؛ لدي فتوى أخرى وماخكن أن أوق ع "ما يح

أن يأجره وأن  -سبحانه وتعالى–على الاثنتين مع ا"، مواقف الشيخ حمود حقيقة شج عت الآخرين، والرجل نسأل الله 
 يحفظه وإخوانه.

 
قال لنا: كيف حال الشيخ أبي  –لا أقولها مجاملة يا شيخ–أذكر في أول زياره لنا  -أكرمه الله-أما الشيخ علي كريم 

وقالوا له: الشيخ بخيٍر والتقينا به، ويبل غك  -وهذا حدث قبل سنة ونصف تقريب ا-عبد الله؟ وكان معنا بعض الإخوة 
 السلام سلام ا خاف ا، والحمد لله على فضله.

 
ا، والعجيب أنها بقَدَر من الله الشيخ سليمان العلوان سَمعت له  وتدبيٍر منه نخقلت في  -سبحانه وتعالى-فتوى جيدة جد 

إذاعة القران الكريم، أنا سمعتها على آخرها فقلت: هذه الفتوى تخنقل! هذا أمرٌ عجيب؛ كيف أن المرء يضحي بوظيفته  
بعد فلاة الظهر على إذاعة القرآن الكريم،  كمدير! لكنها نخقلت بالحرف الواحد وسمعها الإخوة بالتفصيل، وأنا سمعتها

، -الذين قختلوا في برج التجارة العالمي-فقلت: سبحان الله، حيث قال: أن هذا جهاد وهملاء الذين قختلوا  ليسوا أبرياء  
 فنخقلت للشيخ سليمان العلوان أكرمه الله.

 
 ؟ هل التقيت بالشيخ سلمان أسامة بن لادن:

 
الحقيقة جئنا وكنا نظن أن كل عشرة أمتار حاجز، ، و .....قِ به فتحركاتي في الحقيقة قليلةألت لم سليمان المكي:أبو 

وبشكل طبيعي جئنا عن طريق التهريب ومشينا بين الجبال الحمد لله، وكنا نقول: كان الله بعون الشيخ، وما كنت 
نحمده  -عز وجل–هذا من فضل الله هذا المكان مريح وآمن و  -سبحان الله-أخشاه أن أكون على سفح جبل ولكن 

 ونشكره.
 

لو رأيت فرس ا قوي ا وفرس ا ضعيف ا، فجميع الناس مايلون لحب الفرس القوي؛ لأن هذه فطرة الناس، واللهخ  أسامة بن لادن:
المنهج ما الذي خلق هذه الأنفس خلَقَها مجبولة  على حب الخير، والذين يريدون أن يخعب دوا العباد لرب العباد بغير هذا 

 . -عليه الصلاة والسلام–فَقِهوا منهج محمد 
 

ا رسول الله، ويخقيموا الصلاةَ ويخمتوا وحديث آخر: " أخمرتخ أن أقاتل الناسَ حتى يَشهدوا أنْ لا إله إلا الله، وأن  محمد 
يخسايرون الإعلام العالمي، لا  "؛ قخدم القتال على الدم، فالآن الناسالزكاة، فإنْ فعلوا ذلك عَصَموا مني  دماءهم وأموالهم

اراة لما يسمعون؛ "سمع الناس يقولون شيئ ا فقاله".  يتكلمون عن فقه ولا عقيدة وإنما مجخ
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ليس عندهم علمٌ وفقهٌ بالمعنى المتعارف عليه،  -نسأل الله أن يتقبلهم–فهملاء الشباب الذين نف ذوا هذه العمليات 

؛ وهو اليقين وقتل النفس من اجل "لا إله إلا الله"، فهذه الخخطب التي صلى الله عليه وسلممحمد ولكن عندهم فقه بالمعنى الذي جاء به 
قام بها هملاء في نيويورك وواشنطن أسمعت العالم بأسره، العرب والعجم والهند والصين، وتخغني عن ملايين الخطب 

نه في مركز من المراكز عدد والأشرطة والكتيبات، وهذا بلغكم ومما سمعت بنفسي في الإذاعة من الإخوة في هولندا أ
أكثر من الذين دخلوا في الإسلام خلال أحد عشر سنة  -في الأيام الأخول–الذين دخلوا في الإسلام بعد الهجمات 

 الماضية. 
 

سمعت أيض ا في إذاعة إسلامية أن  شخص ا كان عنده مدرسة إسلامية في أمريكا، يقول الآن: لا نجد وقت ا لعدد الذين 
الكتب والتعاليم عن دين الإسلام، فهم يقولون: هملاء لا شك يممنون بشيء عظيم دفعهم إلى هذا، فهذا  يطلبون منا

 استوقف الناس، وهو ما نفع الإسلام بشكل كبير. 
 

ر ضون على الخروج للجهاد، لكن المنافقين والكفار كانوا يخشككون  سليمان المكي:أبو  سبحان الله كم جلس الناس يحخ
، قال: الشقيقن جاء هذا الحدث العظيم فخرج الناس بالمئات، لا زلت أذكر رؤيا أو لها الشيخ فالح بكم، إلى أ

ا إلى  ا وحدثٌ عظيمٌ، وسيخرج الناس بأعداد كبيرة جد  "عخرضت علي رؤيا وهي أنه ستكون هناك ضربةٌ قويةٌ جد 
ت له: والله ما يكاد يبقى أحد إلا متخلف ا أو أفغانستان"، فسألته: إلى أفغانستان؟ فقال: "نعم إلى أفغانستان"، فقل

 منافق ا.
 

قد رآها منذ سنة، وهذا  -وهي خروج الناس بالمئات إلى أفغانستان-وأتذك ر أيض ا قولَ أحد الإخوة: أن هذه الرؤيا 
ناس؛ لأنه فضلٌ من الله، وكما ذكرتم لو ظل  الناس يحر ضون لعشرات السنوات، فإنه ليس بمثل وقع هذا الحدث على ال

 مي ز الصفوف فعلا  والحمد لله. 
 

حسبنا وخططنا، وجلسنا نحصي ما حجم خسائر العدو، فقلنا إن أربع طائرات فعدد الذين في  أسامة بن لادن:
، وبحسب  الطائرات، بالنسبة للأبراج قلنا عدد الأدوار التي ستصطدم بها الطائرة ثلاثة أو أربعة، وكخنت أكثرَهم تفاؤلا 

ديد لدرجة الاحتراق وبالتالي يفقد خواف ه، ويخر  خبرتي في هذا المجال قلت بأن الوقود الذي في الطائرة سوف يوفل الح
وما حدث كان أكثر من افضل ، سيسقط، وهذا كان أكثرَ رجاءٍ لنامن هنا، وبالتالي الجزء المضروب هناك أعلاه 

التوقعات، نحن كنا في شِعبٍ من الشِعاب وقت الحدث، وعندنا الخبر من يوم الخميس الذي سبق أنهم سيضربون يوم 
اء، ففتحنا الراديو، ونحن في تقديرنا الصبح وقت العمل، وعندنا يكون الساعة الخامسة، كنت أجلس مع الدكتور الثلاث

أحمد أبو الخير وحالا  سمعنا الأخبار بأن هناك طائرة افطدمت في برج التجارة العالمي، ثم بد لنا المحطة وتتابعت الأخبار 
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في نهايتها أفادوا بأن طائرة للت و ضربت في برج التجارة العالمي، وبعد فترة ولا ذكِر للهجمة، حتى كادت تنتهي النشرة و 
 قصيرة أفادوا بأن طائرة أخرى ضربت في برج التجارة العالمي أيض ا.  

 
في الحقيقة جاءتني الأخبار بينما كنت جالس ا، ولم نكن ندري عن أي شيء، وفجأة شاء الله أن  سليمان المكي:أبو 

 الإخوة الأفاضل، فقلت: يا شباب ما الأخبار؟ وما جاء الصباح إلا والكل يتكلم عن الحدث!. أخدعا عند بعض
 

جلست حتى الصباح استمع إلى الأخبار، والتي كانت مختلفة  قليلا  في كل مرة، الحمد لله الكل  كان فرح ا وكان يصيح: 
لوالدة تتلق ى الت هاني على الهاتف وتقوم بإرسالها الله أكبر، وكنت أقول: فرحة إخواننا هناك لا توفف، بعدها بدأت ا

 إلى الغير.
 

بْـهخمخ اللَّهخ بأِيَْدِيكخمْ وَيخخْزهِِمْ وَيَـنْصخركْخمْ عَلَيْهِمْ وَيَشْفِ فخدخورَ قَـوْمٍ مخمْمِنِيَن *:}-سبحانه وتعالى-وفدق الله   قاَتلِخوهخمْ يخـعَذِّ
-{، لا شك أن النصر قادم للأمة، ونسأل الله لَّهخ عَلَى مَنْ يَشَاءخ وَاللَّهخ عَلِيمٌ حَكِيمٌ وَيخذْهِبْ غَيْظَ قخـلخوبِهِمْ وَيَـتخوبخ ال

، ويجعلَ ما يأتي في هذا الشهر المبارك وما -وهي أهلٌ لذلك-أن يخكرم هذه الأمة ويجعل لها الرِّيادة  -سبحانه وتعالى
ا للأمة الإسلامية، وهذا ما يتمن اه   كلُّ واحد، والحمد لله أنها خرجت من وكرها عادٌ الثانية؛ لأن عاد ا بعده خير ا عظيم 

، ولكن هذه المرة بأيدي المممنين -عز وجل-وهذه عادٌ الثانيةخ سوف يقصِمخها اللهخ  -سبحانه وتعالى-الأولى قَصَمها اللهخ 
 وبأيدي الصادقين الذين جاهدوا ربع قرن.

 
 قليلٌ! -سبحانه–ل الكبير الذي أعد ه اللهخ والله إنه عملٌ عظيمٌ، لكن ه أمام الفض

 
أعيش  -والله الذي لا إله إلا هو-ما أريد أن أتكلم بحضرتك ولا بحضرة المشايخ الأفاضل، لكن عخد وها خواطر ا لأني 

 في سعادةٍ وفرحٍ ما عرفناه منذ فترةٍ طويلة، بل الناس كلهم يعيشونها. 
 

لعالِم الرَّباني ابن تيمية في مثل هذه الأحداث؛ فقد تَز ب التتار في فصل وأتذكر كلماتٍ نخقلت عن شيخ الإسلام ا
الشتاء، وتَز ب معهم المرتدون من الترك ومرتدي العرب وغيرهم، وأحاطوا بالشام إحاطة السِّوار بالمعصم في فصل 

 فصل الشتاء، وكان شيخ الشتاء، كما تَز بوا على عهد رسول الله في فصل الشتاء، وهم الآن يتحز بون ويجتمعون في
الإسلام يقول ويخطمئِن: "إن هذه الفتنة التي ضربت الخافقين وسمع بها القافي والداني، والله إنها رحمةٌ وإنها منحةٌ 

في  -سبحانه وتعالى-إذا أراد بعبده خير ا أحياهخ اللهخ  -سبحانه وتعالى-ونعمة؛ لأنها ردَّت الناسَ إلى دينهم، وإن  الله 
دَّد فيه الدين، ويخقام فيه شِعار المسلمين حتى يكون شبيه ا بالسابقين الأوليين من المهاجرين والأنصار". الزمان  الذي يجخ
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في ذلك الوقت فكان ممن اتَّبعهم بإحسانٍ إلى يوم الدين"، ثم ختمها  -أي بالجهاد-ثم قال: "من قام منهم بذلك 
 -كأبي بكر وعمر وعثمان وعلي وغيرهم-الأولين من المهاجرين والأنصار بقَسَمٍ عجيبٍ فقال: "والله لو أن السابقين 

اهدة القوم المجرمين"، وهذه العبارة بنصِّها.  في وقتنا هذا وفي زماننا هذا، لكان من أعظم المجاهَدةِ عندهم مجخ
 

ى هذا العمل العظيم أنتم أن يخثيبكم عل -سبحانه وتعالى-فالحمد لله على فضله، ونسأل الله أن يختمم النعمة، نسأله 
 وإخوانكم.

 
قبل العملية هذه بسنة، أخونا أبو الحسن المصري الذي ظهر في تلفزيون الجزيرة قبل عدة أيام، يقول  أسامة بن لادن:

للأمريكان: "إن كنتم رجال فأنزلوا إلى أرض النزال"، يقول أنا رأيت رؤيا؛ رأيت أننا نلعب فريقنا مع الأمريكان، لكن 
يب وأنا أسأل لماذا أسامة نز ل جميع الفريق تبعنا طي ارين؟ هذه كرة ولا مطار؟ وهو لا يعلم شيء عن العملية إلا لما العج

 سمعها في الإذاعة! قال: فدار اللعب وهزمناهم، فاستبشرنا خير ا
 

 أخونا عبد الرحمن المغربي رأى رؤية أحد الحضور:
 

 إيش رأى؟ أسامة بن لادن:
 

 أى طيارة داخلة في عمارة كبيرة، قبل العملية، وما كان يعرف عنها أي شيء.ر  أحد الحضور:
 

أنا رأيت أني جالس مع الشيخ في غرفة، ثم خرجت من غرفة إلى غرفة أخرى فيها تلفزيون،  الشيخ سليمان أبو غيث:
وإذا بالتلفزيون ينقل حدث ضخم، المشهد على أسرة مصرية، رأيت كيف عندما تكون مبارايات والفريق يفوز وتخنقل 

بناء، والولد الكبير فرحان جدا أسرة مصرية جالسة، الأب والأم والأ اس عبر شاشات التلفزيون، هكذا...مشاعر الن
لادن ينف ذ ضربات ضد ويصفق وهو فرحان، وشريط مار على التلفاز هكذا، يقول: " انتقام ا لأبناء الأقصى أسامة بن 

فقلتها للشيخ، وكان في مجلسه الكثير حوالي خمسين ستين شخص، فقال لي: "خلاص بعدين أنا أعلمك ، الأمريكان"
 بها"

 
أو لنا الأسرة المصري على ان  هو ما كان يعرف عن العملية، غير في اليوم الذي كل الناس عرفت به، أسامة بن لادن:

 المقصود فيها محمد عطا الله يرحمه هو كان مسمول المجموعة.
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فحيح، أما رؤية طيارة تضرب المبنى، هذه رآها أكثر من شخص، معي رجل الآن مصلح من  أبو سليمان المكي:
د -جزاه الله كل خير ترك كل شيء وأتى هنا، يقول رأيت كأنني رأيت أني راكب طيارة،  رجال الهيئة، سلطان جلا 

الهيئة، رجل بَسْطة في الطول والعرض، قال: أنا فامد، ولا تشيل هم الطريق، ونصف كيلو سحبني يا شيخ في 
 .-الصحراء، سحبني سحبة، وأنا أدعو الله سبحانه وتعالى أن يخعينه

 
، يقول: أنا أريد الذهاب للجهاد -قدماة العام الماضي، ما فهمت أنا الرؤيا-يقول: رأيت والله كأننا ركبنا طيارة، المقصد 

نيويورك، ما هذا؟! قال ثم ضربت في المبنى.. هذا الكلام العام الماضي، ما وضعنا له كثير -وإذا بهم نزلوا في واشنطن
نظر! هذا أمر عجيب.. دخل معنا رجل سبحان الله، يقول: والله إن زوجتي اهتمام. سبحان الله، لما جاء الحدث قال: ا

 رأت هذا قبل الحدث بجمعة، رأت طيارة تضرب مبنى، سبحان الله.
 

الإخوة الذين نفذ وا، نسأل الله أن يتقبلهم، كل الذي يعلمونه أن هناك عملية استشهادية، وطخلب  أسامة بن لادن:
دة دول أوروبية، ولكن هم لا يعلمون ولا حرف واحد ما هي طبيعة العملية، فقط دخرِّبوا، منهم أن يسافروا لأمريكا وع

 وما فخوتَِوا إلا هناك قبل الصعود بفترة يسيرة، فهم يقولون )...(.
 

 ورؤية سعد أخو داود. أحد الحضور:
 

هملاء ليسوا قادة الطائرة، قادة لا، الغخميدي، واحد من الإخوة، في قندهار، كنا جالسين، ).....(  أسامة بن لادن:
لا يعرفون أولئك. ... فالطائرة، فكانت تسير بسرعة عالية  -المتدربون-الطائرة كانوا هناك يتلقون التدريبات، وهملاء 

 .بشرات، وقلنا: يفتح الله عليكموافطدمت في البناء، والعملية تسير كما خطط لها .. فجاءتنا الم
 

 ها معروف باسم )الغخمَد(.والمجموعة كل أحد الحضور:
 

لأنهم هم الأكثرية، فقال: رأيت الغميدي، وهم عدد من الإخوة، قال رأيتهم في أمريكا، وكان في  أسامة بن لادن:
فأنا خفت على السر، كل أحد يرى رؤيا ويفس رها، فلف يت الموضوع، وقلت لهم:  .عمارة طويلة، وفار يعلمهم كاراتيه.

 وضوع رح يزعل منا ..." مرة ثانية لا تقول غميدي. ايش رؤيتك كانت؟"إذا عرف الغامدي بالم
 

أنا رأيت كان في طائرتين جاءت، وانفجرت انفجار ضخم جدا.. حتى خشيت، كنا  أبو بصير نافر الوحيشي:الشيخ 
على  فكان منتظر، خ: هيا نمشي، فقال: انتظر، انتظرواقفين نشاهد المنظر، فخشيت أن يأتينا شيء، فقلت للشي

 أشياء أخرى تأتينا.
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 هذا بعد الطائرة الأولى؟ أحد الحضور:

 
 قبل العملية كلها، ثم ذهبنا في أيام العملية وقال الشيخ: باقي، باقي... أبو بصير نافر الوحيشي:

 
 هم فرحوا بالطيارة الأولى، ظنوا أن هذا فقط هو الموضوع، قلت لهم: انتظروا. أسامة بن لادن:

 
يتعجبون أفلا، من التوفيق  والله عجب! والله يا شيخ الناس شعروا، إعلام وطيارة، ولا يصد قون! المكي:أبو سليمان 

 دقيقة... 18دقيقة أو  20هذا أول شيء، ثم كيف شخل ت عقول هملاء والله خذلهم، ثلث ساعة تقريبا، 
 

 بين الأولى والبنتاغون ساعة. أسامة بن لادن:
 

 بعد البنتاغون فار استنفار بحري وجوي، ومنهم من نزل تَت الأرض، ومنهم من نزل للمخابئ..  أحد الحضور:
 

 يعني فعلا ترى الرعب، فاروا في ذعر يا شيخ، توق عوا فعلا  انقلاب ويأتي هملاء الناس ويحكمون.. :أبو سليمان المكي
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 دلالات الأحداث
 بعد مرور ثلاثة شهور منِ الضربات المباركة

 م 2001ديسمبر  -هـ  1422شوال 
 

إن الحمد لله نحمده ونستعين به ونستغفره ونعوذ بالله من شرور أنفسنا ومن سيئات أعمالنا من يهد الله فلا مضل له 
 ومن يضلل فلا هادي له، وأشهد أن لا إله إلا الله وحده لا شريك له وأشهد أن محمدا عبده ورسوله.

 
شهر على الضربات المباركة ضد الكفر العالمي، ضد رأس الكفر أميركا، وبعد مرور شهرين أما بعد، فبعد مرور ثلاثة أ 

 تقريبا على الحملة الصليبية الشرسة على الإسلام، يطيب لنا أن نتحدث عن بعض دلالات هذه الأحداث.
 

ة وعلى رأسه أميركا تَمل فهذه الأحداث بينت أمورا كثيرة في غاية الأهمية للمسلمين، فقد اتضح بجلاء أن الغرب عام
من الحقد الصليبي على الإسلام ما لا يوفف، والذين عاشوا هذه الأشهر تَت القصف المتوافل من الطائرات 

 الأميركية بأنواع مختلفة يعلمون ذلك حق العلم.
 

لاء المستضعفين فكم من قرى أبيدت بدون ذنب وكم وكم لو حسبنا من الملايين الذين شردوا في هذا البرد القارس، هم 
من الرجال والنساء والولدان تأويهم اليوم الخيام في باكستان لا ذنب لهم، مجرد شبهة، فشنت أميركا هذه الحملة 

 الشرسة.
 

ولو كان عند أميركا من الأدلة ما يصل إلى درجة اليقين أن الذين قاموا بهذا العمل كانوا ينتسبون إلى أوروبا، كالجيش 
كان عندها من السبل الكثير لعلاج هذه المشكلة، ولكن لما كان الأمر مجرد شبهة تشير إلى العالم الإيرلندي مثلا، ل

 الإسلامي فظهر الوجه القبيح الحقيقي وظهر الحقد الصليبي على العالم الإسلامي بوضوح.
 

ية والخطورة ليس وبين يدي هذا الكلام أحب أن أؤكد على حقيقة الصراع بيننا وبين أميركا، وهو في غاية الأهم
للمسلمين فقط بل للعالم أجمع، فما تتهم به أميركا هذه الفئة المهاجرة المجاهدة في سبيل الله لا يقوم عليه دليل وإنما هو 

 البغي والظلم والعدوان.
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ا فتاريخ المجاهدين العرب بفضل الله سبحانه وتعالى واضح بين أبيض نافع، فقد خرج هملاء منذ عشرين سنة عندم
ظهر الإرهاب المذموم الحقيقي على أيدي الاتَاد السوفييتي ضد هملاء الأطفال وضد الأبرياء في أفغانستان، ترك 
المجاهدون العرب أعمالهم وجامعاتهم وأهلهم وعشيرتهم ابتغاء مرضاة الله، نصرة لدين الله ثم نصرة للمستضعفين من 

 لا يعقل اليوم أن يذهبوا لقتل الأبرياء كما يزعم الزاعمون. أبناء المسلمين، فالذين خرجوا لنصرة المستضعفين
 

فهذا التاريخ.. أميركا كانت تميد كل من يجاهد وكل من يقاتل ضد الروس، فلما من الله على المجاهدين العرب أن 
 أفغانستان.ينصروا المستضعفين في فلسطين أولئك الأطفال الأبرياء غضبت أميركا وقلبت ظهر المجن لكل من قاتل في 

 
فإن ما يجري اليوم في فلسطين أمر في غاية الوضوح ومحل اتفاق البشرية منذ آدم عليه السلام، فإن الفطر قد تفسد 
ويختلف الناس في كثير من الأمور، ولكن هناك بعض الفطر يحفظها الله سبحانه وتعالى من الفساد إلا من شذت 

ان، فمن الفطر المتفق عليها أن الناس حتى وإن أفابهم بعض الظلم وبعض نفوسهم وبلغت مبلغا عاتيا في الظلم والعدو 
العدوان نفوسهم لا تستطيع أن تقتل الأطفال الأبرياء، وما جرى في فلسطين وما يجري اليوم من قتل متعمد للأطفال 

 هذا أمر في غاية القبح وفي غاية الظلم والعدوان وهو يهدد البشرية جمعاء.
 

التاريخ أن أحدا يقتل الأطفال إلا نادرا وهو مذهب فرعون، فالله سبحانه وتعالى من  على بني إسرائيل هملاء، وما عرف 
نَاكخم مِّنْ آلِ فِرْعَوْنَ يَسخومخونَكخمْ سخوَءَ الْعَذَابِ يخذَبحِّخونَ أبَْـنَاءكخ إذ نجاهم من فرعون } ، {مْ وَيَسْتَحْيخونَ نِسَاءكخمْ وَإِذْ نَجَّيـْ

ح الأطفال أمر اشتهر به رأس الظلم والكفر والعدوان فرعون، ولكن بني إسرائيل استخدموا نفس الأسلوب ضد فتذبي
 أبنائنا في فلسطين، والعالم أجمع نظر وشاهد العساكر الإسرائيليين وهم يقتلون محمد الدرة وغير محمد الدرة كثير.

 
كون الناس ناسا استنكروا هذا الفعل، ولكن أميركا سادرة في   فالعالم بأسره في شرقه وفي غربه على اختلاف ملله مجرد

غيها تميد هملاء الظلمة هملاء المعتدين على أبنائنا في فلسطين، والله سبحانه وتعالى بين  أن النفس إذا بغت واعتدت 
الأبرياء، يقول  ووفلت إلى حد أن تقتل نفسا بغير حق فهذا أمر في غاية البشاعة، ولكن أبشع منه أن يقتل الأطفال

نَا عَلَى بَنِي إِسْراَئيِلَ أنََّهخ مَن قَـتَلَ نَـفْس ا بِغَيْرِ نَـفْسٍ أَوْ فَسَادٍ في الَأرْضِ فَ سبحانه وتعالى } اَ قَـتَلَ مِنْ أَجْلِ ذَلِكَ كَتَبـْ كَأَنمَّ
يع ا اَ أَحْيَا النَّاسَ جمَِ يع ا وَمَنْ أَحْيَاهَا فَكَأَنمَّ  .{النَّاسَ جمَِ

 
ء في الحقيقة كأنما قتلوا جميع الأطفال في العالم، إسرائيل ومن ورائها أميركا، وما الذي يرد إسرائيل عن قتل أبنائنا فهملا

غدا في تبوك وفي الجوف وفي حولها من المناطق، وماذا سيفعل الحكام إذا وسعت إسرائيل من أرضها المطبوعة في كتبهم 
وقالت أن حدودنا إلى المدينة، ماذا سيفعل الحكام وهم يرضخون لهذا اللوبي الظالمة الجائرة الزائفة كما يزعمون، 

 الصهيوني الأميركي؟
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فلابد للعقلاء أن يستيقظوا، وأن ما أفاب محمد الدرة وإخوانه سوف يصيب غدا أبناءهم ونساءهم ولا حول ولا قوة 

 إلا بالله.
 

كا على أبشع فوره في فلسطين وفي العراق، وبوش الأب هذا فالأمر في غاية الخطورة، والإرهاب المذموم تمارسه أمير 
 الرجل المشموم كان سببا في قتل أكثر من مليون طفل في العراق فضلا عن غيرهم من الناس من الرجال والنساء.

 
ائنا في جماد الثاني الموافق الحادي عشر من سبتمبر ما هي إلا رد فعل للظلم المتوافل الذي ماارس على أبن 22وأحداث 

فلسطين وفي العراق وفي الصومال وفي جنوب السودان وفي غيرها كما في كشمير وآسام، فالأمر يخص الأمة بأسرها 
 فينبغي على الناس أن يستيقظوا من رقادهم وأن يهبوا لإيجاد حل لهذه الكارثة التي تهدد البشر جميعا.

 
دث بصفة مستقلة ولم يربطوه بالأحداث الماضية والأسباب التي وأما الذين أدانوا هذه العمليات فهملاء نظروا إلى الح

أدت إليه، فنظرتهم قافرة ولا تنطبق ولا تنطلق لا من أفل شرعي ولا من أفل أيضا عقلاني، وإنما رأوا الناس ورأوا أن 
 أميركا والإعلام يذم هذه العمليات فقاموا يذمونها.

 
أنت الذي عكرت علي  الماء في العام الأول، قال  -ولد النعجة-الحمل  وهملاء مثلهم كمثل ذئب رأى حملا فقال لهذا

يا هذا لست أنا قال بل أنت، قال إنما أنا ولدت في هذا العام، قال إذن أمك التي عكرت علي  فأكل هذا الحمل، فما  
الأمومة فنطحت هذا كان من هذه الأم المسكينة التي رأت ابنها مازق بين أنياب هذا الذئب إلا أن دفعتها عاطفة 

الذئب نطحة لا تقدم ولا تمثر، فصاح الذئب وقال أنظروا إلى هذه الإرهابية، فقام هملاء الببغاوات يرددون ما يقول 
 الذئب ويقولون نعم نحن ندين نطح النعجة لهذا الذئب!

 أين أنتم من أكل الذئب لابن هذه النعجة؟!
 

ردود فعل لما يجري على أرضنا في فلسطين وفي العراق وفي غيرها، وإن أميركا  فإن هذه الضربات المباركة الموفقة إنما هي
في موافلتها لهذه السياسة بمجيء هذا الابن جورج بوش الذي ابتدأ حكمه بغارات جوية عنيفة على العراق أيضا ليمكد 

 ارك بفضل الله سبحانه وتعالى.على سياسة الظلم والعدوان، وعلى أن دماء المسلمين لا ثمن لها، فكان هذا الرد المب
وهذه الضربات المباركة لها دلالات عظيمة، فقد أوضحت بجلاء أن هذه القوة المتغطرسة المتكبرة هبل العصر أميركا تقوم 

 على قوة اقتصادية عظيمة ولكنها هشة ما أسرع أن تهاوت بفضل الله سبحانه وتعالى.
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عربية ولم تتحرك الجيوش ولا وزارات الدول العربية التي ألفت الخنوع والظلم فالذين قاموا بالعمل ليسوا تسعة عشر دولة 
 -أرجو الله سبحانه وتعالي أن يتقبلهم-الذي يصيبنا في فلسطين وفي غيرها، وإنما تسعة عشر من طلاب الثانويات 

عمق قلبها بفضل الله سبحانه هزوا عرش أميركا وضربوا الاقتصاد الأميركي في فميم فماده وضربوا أكبر قوة عسكرية في 
 وتعالى.

 
فهنا دلالة واضحة على أن هذا الاقتصاد العالمي الربوي الممحوق الذي تستخدمه أميركا مع قوتها العسكرية لفرض 
الكفر والإذلال على الشعوب المستضعفة ماكن بسهولة أن يتهاوى، فتلك الضربات المباركة قد ألحقت بأميركا باعترافهم 

، وبامكانيات بسيطة -بفضل الله سبحانه وتعالى-اق نيويوك وفي غيرها، أكثر من تريليون دولار خسارة هم في أسو 
استخدموا طائرات العدو ودرسوا في مدارس العدو فلم يحتاجوا إلى معسكرات تدريب، وإنما فتح الله عليهم وأعطوا هذا 

 إلا أن تكون للجنس الأبيض، وأما الشعوب الأخرى الدرس القاسي لتلك الشعوب المتكبرة التي لا ترى للحرية معنى
فيروا أنها ينبغي أن تكون ذليلة مستعبدة لا يحركون ساكنا بل يصفقون لرؤسائهم عندما يضربوننا كما حصل من قبل في 

 العراق.
 

ة الأخيرة وفبت جام فأقول إن القوة العسكرية الأميركية وإن أظهرت أميركا استعراضها لهذه القوة في أفغانستان في الفتر 
غضبها على هملاء المستضعفين، فقد أخذنا بفضل الله سبحانه وتعالى دروسا عظيمة ومهمة في كيفية مقاومة هذه 

 القوة المتكبرة.
 

كلم فينبغي أن يكون هذا الخط عريضا، بمعنى   100فعلى سبيل المثال، لو أن خط الجبهة مع العدو يبلغ في طوله إلى 
م بل ينبغي أن يعرض هذا الخط إلى عدة كيلومترات 300م أو 200م أو 100اع بعمق أو بعرض لا نكتفي بخط دف

وتَفر الخنادق على طول الجبهة وعلى عرضها، فكثافة القصف الأميركي تخستنزف قبل أن تصل إلى نهاية تدمير هذه 
 لى حزمة دفاعية.الخطوط وتكون هناك قوات خفيفة وسريعة للحركة من خط إلى خط ومن حزمة دفاعية إ

 
فاستفدنا هذا بعد القصف الكثيف الذي مارسه الأميركان على خطوط الشمال وعلى خطوط كابل، فبهذه الطريقة تمر 

 السنوات ولا تستطيع أميركا بإذن الله سبحانه وتعالى أن تكسر خطوط المجاهدين.
 

الأنفس المقاتلة وعنصر المال لشراء السلاح، ومن جهة أخرى، كما هو معلوم إن القتال لا بد له من عنصرين؛ عنصر 
وهذا الأمر ممكد في كتاب الله سبحانه وتعالى، كما قال سبحانه وتعالى في آيات كثيرة يمكد على هذا المعنى منها قوله 

 ، فبالمال والنفس.{ةإِنَّ الل هَ اشْتـَرَى مِنَ الْمخمْمِنِيَن أنَفخسَهخمْ وَأمَْوَالَهخم بأَِنَّ لَهخمخ الجنََّ سبحانه وتعالى }
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فالقاعدة العسكرية الأميركية وإن كانت المسافة بيننا وبينها بعيدة جدا وأسلحتنا لا تصل إلى طائراتهم فبالإمكان 
 بواسطة الخطوط الدفاعية العريضة امتصاص هذه الضربات.

 
اقتصادهم شغلوا بأنفسهم عن  وطريقة أخرى ضرب القاعدة الاقتصادية التي هي أساس للقاعدة العسكرية فإذا انتهى

 استعباد الشعوب المستضعفة.
 

فأقول من المهم جدا التركيز على ضرب الاقتصاد الأميركي بكل وسيلة ممكنة، وهملاء الذين يدعون الإنسانية ويدعون 
حقدها على  وزنها سبع جرامات، فأميركا من -وزيادة عليه-الحرية رأينا هنا إجرامهم الحقيقي، فالإنسان تكفيه شظية 

 7هملاء الطالبان ومن حقدها على المسلمين كانت ترمي على إخواننا في الخطوط قذائف تصل القذيفة الواحدة إلى 
 جرام وزيادة عليه. 7مليون جرام بينما يكفي الإنسان  7آلاف كيلو يعني تساوي  7طن، يا أهل الحساب يعني 

 
في نيروبي أقل من اثنين طن قالت أميركا هذا ضرب إرهابي، وهذا  -ءنرجو الله أن يتقبلهم شهدا-وعندما فجر الشباب 

 مليون جرام فهذا لا حرج فيه. 7سلاح تدمير شامل وأما هي تستخدم قذيفتين كل قذيفة 
 

ويطلع علينا وزير الدفاع بعد أن قصفوا قرى بكاملها بدون سبب وإنما من أجل إرهاب الناس وجعل الناس يخافون من 
رب أو الاقتراب منهم، طلع وزير الدفاع وقال هذا من حقنا! من حقهم أن يبيدوا الشعوب طالما أنها استضافة الع

مسلمة وطالما أنها غير أميركية، هذا هو الإجرام بعينه واضح بين  وكل ما تسمعون من قولهم أنه خطأ هذا من الكذب 
، فقبل أيام ضربوا كما زعموا مواقع للقاعدة في خ وست، وأرسلوا قذيفة موجهة على مسجد قالوا وقعت الواضح البين 

بالخطأ، وبعد التحري اتضح أن العلماء في خوست كانوا يصلون فلاة التراويح وكان عندهم اجتماع بعد فلاة 
التراويح مع البطل المجاهد الشيخ جلال الدين حقاني، الذي كان أحد أبرز قيادات الجهاد السابق ضد الاتَاد السوفييتي 

ي رفض هذا الاحتلال الأميركي على أرض أفغانستان، فقصفوا المسجد والمسلمون في الصلاة فقتل منهم مئة والذ
 وخمسون ولا حول ولا قوة إلا بالله وسلم الشيخ جلال نرجو الله أن يبارك في عمره.

 
نحن ندين الإرهاب، نحن  هذا هو الحقد الصليبي، فلينتبه الذين يرددون الكلام دون أن ينتبهون إلى عواهنه ويقولون

إرهابنا ضد أميركا هو إرهاب محمود لدفع الظالم عن ظلمه لكي ترفع أميركا دعمها عن إسرائيل التي تقتل أبناءنا، 
 والأمر واضح بين ألا تعقلون؟!
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مونها أميركا ورؤساء الغرب كثيرا ما يرددون أن حماس والجهاد في فلسطين وغيرها أيضا من المنظمات المقاتلة يس
منظمات إرهابية، إذا كان الدفاع عن النفس إرهابا فأي شيء هو المشروع؟، فدفاعنا لا يختلف وقتالنا لا يختلف عن 
قتال إخواننا في فلسطين كحماس، نقاتل من أجل لا إله إلا الله لتكون كلمة الله هي العليا وكلمة الذين كفروا السفلى 

  وفي غيرها.ولنرفع الظلم عن المستضعفين في فلسطين
 

فالأمر واضح بين، وما ينبغي لمسلم عاقل أن يقف في ذلك الخندق تَت أي تأويل من التأويلات، فهذه أخطر وأعنف 
وأشرس حرب فلبية تشن ضد الإسلام، وبإذن الله نهاية أميركا قريبة ونهايتها ليست متوقفة على وجود العبد الفقير، 

مت الصحوة وكان من مكاسب هذه العمليات أرجو الله سبحانه وتعالى أن يتقبل أسامة قتل أم بقي، فبفضل الله قد قا
هملاء الشباب في الشهداء وأن يجمعهم مع النبيين والصديقين والشهداء والصالحين وحسن أولئك رفيقا، فهملاء 

لآبائهم وأمهاتهم، فقد  الشباب قاموا بعمل عظيم جدا، بعمل جليل، جزاهم الله خير الجزاء ونرجو الله أن يكونوا ذخرا
 رفعوا رأس المسلمين عاليا ، وأعطوا أميركا درسا لن تنساه بإذن الله سبحانه وتعالى.

 
أن أميركا بدخولها في فراع مع أبناء الحرمين سوف تنسى أهوال  ABCوقد حذرت فيما مضى في لقاء مع قناة 

 ان أعظم بإذنه سبحانه وتعالى.فيتنام، وهذا الذي كان بفضل الله سبحانه وتعالى، وما خفي ك
 

من أرض الإماان، هنالك أعظم كنز  -نرجو الله أن يتقبلهم في الشهداء-فمن بلاد الحرمين خرج خمسة عشر شابا 
للمسلمين حيث يأرز الإماان كما فح عن نبينا عليه الصلاة والسلام إلى المدينة المنورة كما تأرز الحية إلى جحرها، 

نرجو الله أن يتقبله في -شرق جزيرة العرب من الإمارات، وخرج آخر من الشام زياد الجراح  وأيضا خرج اثنان من
 وخرج الآخر من أرض الكنانة من مصر محمد عطا فنرجو الله أن يتقبل الجميع شهداء. -الشهداء

 
عي مقتضيات كثيرة، فهملاء في تصرفهم هذا أعطوا دلالات عظيمة جدا، وبينوا أن هذا الإماان الذي في قلوبهم يستد

ويستدعي أن تقدم الروح من أجل لا إله إلا الله، فهملاء فتحوا بابا عظيما للخير والحق، ومن يقول إن العمليات 
الفدائية الاستشهادية لا تجوز إنما هملاء الذين نسمع أفواتهم في الإعلام إنما يرددون شهوات الطغاة، شهوات أميركا 

 وعملاء أميركا.
 

مليون مسلم تنحر من مشرق الأرض إلى مغربها في كل يوم في فلسطين وفي العراق وفي الصومال وفي  1200أمة من 
جنوب السودان وفي كشمير وفي الفلبين وفي البوسنة والشيشان وفي آسام لا نسمع لهم فوتا، فإذا ما قامت الضحية، 

مليون مسلم ينحرون لا حس لهم فإذا قام  1200! إذا ما قام المظلوم يقدم نفسه من أجل دينه ارتفعت أفوات هملاء
 رجل ليذود عن هملاء قام هملاء يرددون ما يشتهي الطغاة، لا عقل لهم ولا فقه لهم.
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وفي حديث الغلام والملك والساحر والراهب دليل واضح على تقديم النفس من أجل لا إله إلا الله، وهنا معنى آخر أن 

 ظاهر الذي غلب على ذهن الناس وإنما النصر هو الثبات على المبادئ.النصر لا يعتبر فقط بالكسب ال
 

فأهل الأخدود ذكرهم الله سبحانه وتعالى وخلد ذكرهم في سياق المدح لهم إذ ثبتوا على الإماان، هخددوا بين الإماان 
عندما  -حديث الغلام-لحديث وبين أن يدخلوا النار، فأبوا أن يكفروا بالله سبحانه وتعالى وأدخلوا النار، وفي نهاية ا

أمر الملك الظالم أن يقحم هملاء في الأخدود، وجاءت تلك الأم المستضعفة تَمل ابنها فلما رأت النار خافت على 
 ابنها وتقاعست فقال لها كما قال عليه الصلاة والسلام، افبري يا أماه فإنك على الحق.

 
ادوا؟ ضيعوا أنفسهم، هذا جاهل جهلا مركبا، هملاء فازوا برضوان فهملاء لا يقول مسلم بحال من الأحوال ماذا استف

الله سبحانه وتعالى وبجنات الخلد التي وعدهم الله سبحانه وتعالى، فليس النصر هو الكسب المادي فقط، وإنما النصر 
 الثبات على المبادئ.

 
لغلام الحجر وكان مازال قليل العلم وهو وفي الحديث عن نبينا عليه الصلاة والسلام هذا حديث الغلام، عندما أخذ ا

يتردد بين الساحر والراهب، وقطعت الدابة الطريق على الناس. قال اليوم أعلم أيهما أفضل الراهب أم الساحر، كان 
 من قلة علمه لم يفقه بعد أيهما أفضل وتطمئن نفسه.

 
وتعالى فليقتل هذه الدابة، فأخذ حجرا ورمى  فسأل الله أن يريه أيهما أفضل، فإن كان الراهب أحب إلى الله سبحانه

الدابة فقتلها، فجاء الراهب إلى الغلام وقال: يا بني إنك اليوم أفضل مني، هذه الكلمة رغم علم الراهب وجهل الغلام 
 ولكن نو ر الله سبحانه وتعالى قلب هذا الغلام بنور الإماان وبدأ يضحي من أجل لا إله إلا الله.

 
عزيزة نادرة ينتظرها شباب الإسلام من علمائهم؛ أن يقولوا لهملاء الذين حملوا رؤوسهم على أكفهم من هذه الكلمة ال

 أجل لا إله إلا الله أن يقولوا لهم قولة ذلك العالم لذلك الغلام، إنكم اليوم أفضل منا.
 

لاة والسلام، ميزان الإماان ليس هذه هي الحقيقة فميزان التفضيل في هذا الدين هو كما في الحديث عن نبينا عليه الص
" كما قال عليه الصلاة فمن جاهدهم بيده فهو مممنجمع العلم فقط بل جمع العلم والعمل به، فميزان الإماان "

" ومن جاهدهم بلسانه فهو مممن، ومن جاهدهم بقلبه فهو مممن، وليس وراء ذلك حبة خردل من إماانوالسلام، "
 بأيديهم وأنفسهم نرجو الله أن يتقبلهم في الشهداء.فهملاء جاهدوا الكفر الأكبر 
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رجل هنا نكرة ولكن نور الله -" ..سيد الشهداء حمزة بن عبد المطلب، و رجلهملاء، كما قال عليه الصلاة والسلام "
 "، كما في فحيح الجامع.ورجل قام إلى إمام جائر فأمره ونهاه فزجره فقتله" -قلبه بالإماان

 
يما لم يدرك التابعين بل لم يدرك الصحابة الكرام رضي الله عليهم، وإنما رفعه الله سبحانه وتعالى إلى هذا فاز فوزا عظ

فكيف ماكن لمسلم عاقل أن يقول ماذا  -عليه الصلاة والسلام-منزلة سيد الشهداء فهذا أمر حض عليه رسولنا 
 استفاد هذا، هذا ضلال مبين نسأل الله العافية.

 
فتح الله عليهم أن يقولوا لرأس الكفر العالمي لأميركا ومن حالفها أنتم على باطل وأنتم على ضلال، فهملاء الفتية 

 وضحوا بأنفسهم من أجل لا إله إلا الله.
 

فالحديث يطول معنا عن هذه الأحداث العظام ولكنني أختصر كلامي وأركز على أهمية استمرار العمل الجهادي ضد 
وأن أميركا قد تراجعت بفضل الله سبحانه وتعالى وأن النزيف الاقتصادي مستمر إلى اليوم  أميركا عسكريا واقتصاديا،

ولكن يحتاج إلى ضربات أخرى وأن يجتهد الشباب في البحث عن مفافل الاقتصاد الأميركي ويضرب العدو في 
 مفافله بإذنه سبحانه وتعالى.

 
لرجال، أولئك العمالقة العظام الذين رفعوا العار عن جبين وقبل الختام يطيب لي أن أذكر أولئك الأبطال، أولئك ا

 .صلى الله عليه وسلمأمتنا، يطيب لي أن أذكرهم ببعض الشعر مادحا إياهم وكل الذين يسيرون على درب محمد 
 

وقبل ذلك أؤكد على نقطة، إن هذه المعارك التي تقوم اليوم في أفغانستان على مدار الساعة على المجاهدين العرب 
أظهرت بوضوح مدى عجز الحكومة الأميركية ومدى الضعف الأميركي ومدى هشاشة الجندي  خافة والطالبان،

الأميركي، فرغم التطور الهائل في التكنولوجيا العسكرية لم يستطعيوا أن يحدثوا شيئا إلا باعتمادهم على المرتدين وعلى 
-بلاده وبين الرئيس المخلوع برهان الدين  المنافقين فما هو الفرق اليوم بين بابريك كرم الذي جاء بالروس لاحتلال

أي فرق بين الاثنين؟ هذا جاء بالروس لاحتلال أرض الإسلام وهذا جاء بالأميركان لاحتلال أرض  -والدين منه بريء
الإسلام، فهذا يدل كما ذكرت بوضوح على ضعف الجندي الأميركي بفضل الله سبحانه وتعالى فينبغي أن تغتنم 

 لشباب الجهاد والعمل ضد الأميركان.الفرفة ويوافل ا
 

وأختم بأبيات في ذكر أولئك الأبطال الذين خرجوا من أرض الحجاز، من أرض الإماان، من غامد وزهران ومن بني 
شهر ومن حرب ومن نجد نرجو الله أن يتقبل الجميع، والذين خرجوا من مكة المكرمة سالم ونواف الحازمي وخالد 

 خرجوا من المدينة المنورة تركوا الدنيا ونعيمها من أجل لا إله إلا الله.المحضار أو الذين 
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 أحدُّ  ارٍ بت   ن كل  أنهم مِ   لأشهدخ إني  
 واد  الوا وشَ عاب وطالما فَ يا طالما خاضوا الصِّ 

 
* * * 
 

 فوسابين الذين لربهم باعوا الن   انَ ان، شت  شت  
 وساقهم عبخ يرمخ  دى والسيفخ الباسمين إلى الر  

 روساوتهم تخ عْ دَ  دورهم من دونِ افبين فخ الن  
 

* * * 
 

 أكولْ  نا نابٌ وعضَّ  لامِ الظ   فخ دخ سخ  تْ أطبقَ  إنْ 
 ا ومضى بها الباغي يصولْ دم   حتْ فَ وديارنا طَ 

 والخيولْ  ةِ نَّ الأسِ  لخمعخ  فتْ ادين اختَ ن الميَ ومِ 
 

* * * 
 

 بولْ والطُّ  المعازفِ  ات أنغامخ على الأنَّ  تْ لَ وعَ 
 تقولْ  ولهخ  هخ روحَ فخ  كخ دخ هم تَ واففخ عَ  تْ هبَّ 

 ولْ زخ عنا ت ـَرابِ مَ  نْ الغارات حتى عَ  فَ وقِ نخ  نْ لَ 
  

 
 والسلام عليكم ورحمة الله وبركاته.
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 مبادرة عبدالله ... والخيانة العظمى
 م 2002مارس/آذار  -هـ  1423محرم 

 
 ،لينالمحجَّ  رِّ وقائد الغخ  ،، والصلاة والسلام على إمام المجاهدين{وَالْمخنَافِقِينَ ياَ أيَّـُهَا النَّبيُّ جَاهِدِ الْكخفَّارَ } :الحمد لله القائل

 :وبعد ،وعلى آله وفحابته الذين حملوا الراية وذادوا عن حياض الإسلام وحمى المسلمين ،الأمين مي  النبي الأخ 
 

مِن بَـعْدِ مَا بَـيـَّنَّاهخ للِنَّاسِ في الْكِتَابِ أخولـَئِكَ يلَعَنخـهخمخ الل هخ  تِ وَالْهخدَىالْبـَيـِّنَاإِنَّ الَّذِينَ يَكْتخمخونَ مَا أنَزلَْنَا مِنَ } :قال تعالى
 .{وَيَـلْعَنخـهخمخ اللاعِنخونَ 

 
إلى أمتنا  ؛خرجت للناسإلى الأمة التي جاءت لتكون خير أمة أخ  ،أمة الشهادة والاستشهاد ،أمة الجهاد ،إلى أمة المليار

ما أشبه الليلة بالبارحة، وما أكثر العبر وأقل الاعتبار، وكم تجرعنا كموس الذل، وفارقنا الإباء حين تولى أمرنا  .الإسلامية
 الأذلاء.

 
 أمتنا المسلمة:

إن الذي ينظر بعين البصيرة، ويعي لغة العقل، ويسبر غوائر الأحداث ليعلم علم اليقين أن الأمة قد أفاقت من غفوتها، 
فسدة كان العفو مَعْجَزة، لم مَ وعلمت أنه إذا كان الحِ  ،عد أن اتضحت لها ملامحه، وبرزت لها علاماتخهوعرفت طريقها ب
فانتفضت انتفاضة الأقصى ونطق  .ةخ محمودةٌ إلا عند إمكان الفرفةنٌ إلا على ما أضر بالدين، والأناوأن الصبر حسَ 

 فلم يجدوا لهم ملجأ   افحاول اليهود الفرار عبث   ،والكبارالحجر في أكف المجاهدين الأبرار الرجال والنساء، الصغار 
طاردهم بالرعب، وتصيبهم بالزلزلة ذيقهم الموت، وتخ ر تخ تتفج   ايواجهون أجساد   ،فأفبحوا مكشوفين من وراء الجدخر

 فصاروا كالحمر المستنفرة فرت من قسورة.
 

حصونه، وتفضح كبرياءه، وتخبطِلخ سحره، وتخـعَرِّي كل الرايات التي  تدخكُّ  ،ل العصربَ ثم جاءت غزوة نيويورك تشعل ديار هخ 
 .-بإذن الله-وتعلِنخ بداية النهاية له  ،سارت وراءه

 
وجاء ليفضح  ،والخبر الموعود ،إن هذه الأحداث العظيمة هي الجهاد المبارك الذي وافل مسيره نحو الهدف المنشود

د لم يعخ  "،ليس بأيدينا شيء، الأمرخ ليس لنا ؟ماذا عسانا أن نفعل" :هذه المقولةتلك المقولة الهزيلة والحجة المدحوضة، ف
 حي، في ظل الأحداث الدامية التي تتعرض لها أخمتنا، فالكل مطالبٌ  ولا يرضاها ضميرٌ  سع لها قلبٌ ولا يتَّ  لها مكانخ 

ك لوقف هذا النزيف الهادر، وفضح تلك وعلى القيادات الشعبية بجميع شرائحها أن تتحر  ،اليوم بالجهاد والعمل الجاد
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الخيانات المكشوفة، ومن لم يستطع الحركة من هذه القيادات بسبب ما وقع عليه من ضغط وإرهابٍ في ظل هذه 
 ، ووضع الأمور في نصابها الصحيحيرالأنظمة فلا أقل من أن يفسح المجال لغيره من الطاقات الجريئة والقادرة على التغي

بص المذموم والاحتكار المحرم، فالجهاد الذي أخرج أولئك الفتية ب عملية التر  خذيل، وليتجن  ود والت  وليحذر من القع
واْ فإَِذَا انسَلَخَ الَأشْهخرخ الحخْرخمخ فاَقـْتخـلخواْ الْمخشْركِِيَن حَيْثخ وَجَدتمُّخوهخمْ وَخخذخوهخمْ وَاحْصخرخوهخمْ وَاقـْعخدخ } :ستجابوا لقوله تعالىالذين ا

أما نحن   ،إن هذا الجهاد قادِرٌ على إخراج وتَريك غيرهم من أبناء الأمة، فالجهادخ ماضٍ إلى يوم القيامة، {مْ كخلَّ مَرْفَدلَهخ 
فَمَن يَـعْمَلْ مِثـْقَالَ ذَرَّةٍ خَيـْر ا يَـرهَخ، وَمَن يَـعْمَلْ } ،-عز وجل-وسنقف بعدها بين يدي الله  ،كأفراد فأيامخنا معدودة

 .{ذَرَّةٍ شَرًّا يَـرهَخ مِثـْقَالَ 
 

 أمتنا المسلمة:
يسعى لكسر الشوكة، وتنكيس الراية،  ،ر في الأمة منذ قرنٍ من الزمن بشخصه وشخصيته الغادرةغال يتكر  لا يزال أبو رِ 

وما مبادرة الأمير عبدالله بن عبدالعزيز )فهيوأميركية بثياب الحكومة  ؛هاد، وإنفاذ الكفر وتثبيت أركانهووأد الج
من فور الخيانة المتكررة في تاريخ حكام المنطقة تجاه قضايانا  وفورة   وممامرة   ،من حيل أبي رغال لسعودية( إلا حيلة  ا

 خاص. وقضية الأقصى بشكلٍ  ،بشكل عام
 

هـ، بوعدٍ كاذب منه ومن 1354 - م1936لده الذي أجهض انتفاضة عام فهو إن أعلن ذلك فإنما يسير علي نهج وا
هـ 1366 - م1948الحكومة الإنجليزية، فخدع الفلسطينيين وأوقفوا الانتفاضة واستمر الاحتلال الإنجليزي حتى عام 

يسير على نهج أمثاله من الحكام الخونة الذين سير وا الجيوش السبعة  ابذلك أيض  ، وهو مت فلسطين لليهودلِّ حين سخ 
فقضوا بذلك على التحرك الشعبي الجاد لتحرير  ،رجل الحكومة الإنجليزية (كلوب باشا)بقيادة الإنجليز تَت قيادة 

تهم العظمى أما خيان .م1949 -هـ  1367 هدنة  بوقف القتال وذلك في عام فأكملوا الممامرة ووقعوا ،فلسطين
 .لقضاء على انتفاضة الأقصى الأولىل م 1992 -هـ  1412فكانت في أوسلو عام 

 
فلا  نم بخيانةِ أولى القبلتين وثالث المسجدين وعمد إلى وأد قضية أمةٍ بأكملها بدافع شهوةِ الملكوإن كان اليوم قد تقد  

باح أرض الحرمين للأمريكان بكذبةٍ كذبها هو فقد خان من قبل الحرمين الشريفين حين أ ؛بجَ رر في ذلك ولا عَ غَ 
وإذا بها تمتدخ إلى أيامنا هذه والتي ندخخلخ فيها مطلع  ،وهي ضرورة الاستعانة بهم ولمدة ثلاثة أشهر ،وإخوانه على الأمة

 !عشر من إباحة أرض الحرمين للكفارالسنة الثالثة 
 

لها في الوقت الذي تتخذ فيه  وتمكيٌن فريحٌ  ،ة اليهود الغافبةلدول واضحٌ  هذه المبادرة إنما هي إنفاذٌ  ولا شك من أن  
. أما التصريحات بأن نطقة وضرب الشعب العراقي المسلمالقوات الأمريكية قواعد عسكرية على أرض الحرمين لتهديد الم
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لقام  ولو كان له من الأمر شيءٌ  ،فهي تصريحاتٌ جوفاء ،النظام السعودي لن يسمح باستخدام أراضيه لضرب العراق
 .مريكية المحتلة من بلاد الحرمينبإخراج القوات الأ

 
 :أمتنا المسلمة

والمصير الذي فاروا إليه دليلخ إماانٍ وغيرةٍ عند أبناء  ،بينَّ وأجلى من أن يخ  ،حإن مصير الطغاة والخونة أوضح من أن يوضَّ 
وهاهو أنور السادات الذي  ،فلسطينتل على يد بطلٍ من إبطال قخ  الأمة، فها هو الملك عبد الله بن الشريف حسين

تل على يدِ بطلٍ من أبطال مصر المسلمة خالد الإسلامبولي، وهاهم الخونة والعملاء رموه بالخيانة ثم ساروا على دربه قخ 
 .صير والذي يجب أن يلقاه كل خائنالصغار والكبار يلاقون نفس الم

 
 :أمتنا المسلمة
 :تعريفها في قاموس السياسة مفضوحةٌ  وخططٌ  ،وقحة بادرات في لغة الإعلام الفرعوني ما هي إلا ممامرةٌ إن هذه الم

حيث المنافرة والمظاهرة للكفار على المسلمين ؛ "دةالرِّ " :أما تعريفها في قاموس الشرع فهي ،""الكراسي مقابل الخيانة
من كان ومهما كان حاله  اكائن  -المسلم  سعخ والتي لا يَ  ،ة من الملةوالمعدودة في ديننا من نواقض الإسلام العشرة المخرج

؛ ماانخ المرء حتى يكفر بالطاغوتولا يقوم إ ،حيث أنها من أفعال الطواغيت ،أ منها ومن فاعلهاإلا أن يتبر   -وظرفه
 .{الْوخثْـقَىفَمَنْ يَكْفخرْ باِلطَّاغخوتِ وَيخـمْمِنْ باِللَّهِ فَـقَدِ اسْتَمْسَكَ باِلْعخرْوَةِ }
 

 :أمتنا المسلمة
أخذنيه  والذي يَصخمُّ  ،ا يئدخ أمةشعب   ئدخ ومن يَ  ،قطرة دم لا يبالي بأنهارٍ منهاوالذي يرخص ، ا يبيع دولةبيع شبر  إن الذي ي

ليس فيا أمة الإسلام ثوري على الظلم والطغيان، على الجور والعدوان، على الذخلِ والامتهان، ف .اغمض عينيه غد  اليوم يخ 
عندنا من ديننا، ولا الأموال بأغلى علينا من أعراضنا، ولا الموت بأفعب في حِسِّنا من حياة الذل والهوان،  الخبز بأعز  

 :دٍ من أفرادِ أمتنا، وهي كالتاليلكل فر  ومتاحةٌ  فالوسيلة ممكنةٌ 
 

مدني حتى سقوط وعصيانٍ  والسعي لحشد الأمة للخروج بمظاهرات شعبيةٍ  ،رفض المبادرة الاستسلامية -
 الحكومات الخائنة.

 
 السعي للخروج على أئمة الكفر والنفاق الذين ارتدوا عن دينهم وخانوا أمتهم وقتلهم. -

 
 تنا العربية والإسلامية بشكلٍ وعلى أرضِ أم ،ضرب المصالح الأمريكية المنتشرة في العالم بشكل عام -

 .خاص
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 .طعة البضائع الأمريكية واليهوديةمقا -

 
 لخ.إبحجر ...  الأمريكان واليهود بطلقةٍ من رفاص، أو طعنةٍ بسكين، أو رميةٍ قتل  -

 
 .م والشد من أزرهم والدعاءِ لهمدعم المجاهدين والوقوف وراءه -

 
 :شعبنا الفلسطيني

يوما  بعد  والعزة والكرامة ثمرةٌ أنت أهلٌ لقطفها، فما زلِْتَ تثبتخ  ،رائده، والتضحية ثمنٌ أنت باذلهإن البطولة فعلٌ أنت 
 ،فامضوا على بركةِ الله وسيروا على هدى  منه وتوفيق .المقدسات دونها الدماءخ والأرواحرها أن الدين غالٍ و يوم للأمةِ بأسْ 

رةِ فدماؤكم دماؤنا وأعراضكمخ أعراضنا، وأبناؤكم أبناؤنا ودم الدُّ  ،ونحن ماضون على طريق الجهاد، باقون على العهد
حتى يتم النصر وتعود فلسطين إسلامية أو  ،ووالله الذي لا إله إلا هو سننصركم ولن نخذلكم ،ار  وإخوانه لن يضيع هد

 .{وَسَيـَعْلَمخ الَّذِينَ ظلََمخوا أَيَّ مخنقَلَبٍ ينَقَلِبخونَ } ،-رضي الله عنه-ب ما ذاقه حمزة بن عبد المطل نذوقَ 
 

فيه  عزُّ يخ رشد،  م لهذه الأمة أمررِ بْ وأَ  ،رارناوافرف عنا شِ  ،يارناوولِّ علينا خِ  ،اللهم انزع الملك من طواغيت العرب والعجم
 .نهى فيه عن المنكرويخ  ،ممر فيه بالمعروفويخ  ،فيه أهل معصيتك ذل  ويخ  ،أهل طاعتك
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 رسالة إلى الشعب الأفغاني
 م 2002أغسطس  -هـ  1423جمادى الثاني 

 
السماوات والأرض، العزيز القدير، والصلاة والسلام على إمام المجاهدين، وقائد الغر الحمد لله مالك الملك، وجبار 

 :وبعد ،بعهم بإحسان إلى يوم الدينالمحجلين سيدنا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين، وعلى من ت
 

ورحمة الله كم في الدين والعقيدة، أسامة محمد بن عوض بن لادن، فالسلام عليكم و هذه رسالة أبعثها لكم أنا أخ
 وبركاته.

 
هذه رسالة أوجهها إلى الشعب الأبي الصامد المجاهد الذي حمل السيف بيد والقرآن الكريم باليد الأخرى.. اعلموا يا 

وَعَدَ اللَّهخ الَّذِينَ آمَنخوا مِنكخمْ وَعَمِلخوا الصَّالِحاَتِ أسود الشريعة، ويا حراس الدين أن الله عز وجل قد قال في كتابه: }
 .{ليََسْتَخْلِفَنـَّهخم في الْأَرْضِ كَمَا اسْتَخْلَفَ الَّذِينَ مِن قَـبْلِهِم

 
 أيها الشعب الأفغاني:

فإنه ليس خاف عليكم مكانة الجهاد من الدين، وأنه ذروة سنام الإسلام، وبه ينال العزة والرفعة في الدنيا والآخرة، كما 
ل، ويسود الأمن، ويعم الرفاه، وتزرع الهيبة في نفوس الأغراء، وتشاد به به تَفظ الأوطان، وتصان الحرمات، وينتشر العد

الممالك، وتعلو راية الحق على كل راية. أيها الشعب الأفغاني أنا أقول هذا الكلام وأنا على ثقة بأنكم تفهمون هذا 
ضها عبر العصور؛ لأن شعبها الكلام أكثر من غيركم؛ لأن أفغانستان تلك البلاد التي لم تستقر أقدام الغزاة على أر 

يتميز بالشدة والصلابة والأنفة والصبر على القتال، ولم تفتح دارها إلا للإسلام؛ ذلك أن المسلمين لم يأتوا إليها 
 مستعمرين ولا راغبين بالمطامع الدنيوية، وإنما جاءوا مبشرين وداعين إلى الله عز وجل.

 
 أيها الشعب الأفغاني:

لقد من  الله عليكم بأن جاهدتم في سبيل الله، وبذلتم الغالي والنفيس لتحقيق هذه الكلمة العظيمة وهي لا إله إلا الله 
محمد رسول الله على أرضكم.. فلم يقبل الكفر العالمي ما قصدتموه فهاهي بريطانيا وروسيا وتليها أمريكا تخوض 

ومغاربها، وإنني لأفرح من مكاني هذا بأن الهالات الضخمة التي ترسم  الميدان، وتتحدى غيرة المسلم في مشارق الأرض
حول هذه الدول الكبرى لا تساوي جناح بعوضة.. بل لا تساوي شيئ ا أمام قوة الملك الجبار، وتأييده للمممنين 

بارك أسطورته، بل المجاهدين المخلصين، ومن يشك في الأمر فليستفد من الاتَاد السوفيتي السابق وكيف بدد الجهاد الم
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وقبل هملاء لم يستطع التتار ولا الإنجليز أن يثبتوا؛ لأن قمم جبال هذه الأرض المباركة ترفض كل ملحد عنيد، وسوف 
نرى قريب ا بإذن الله سبحانه وتعالى سقوط دول الكفر وعلى رأسها أمريكا الطاغية التي داست كل القيم البشرية، 

 تجاوزت كل الحدود، والتي لا تعرف إلا منطق القوة والجهاد.وتجاوزت كل القيم البشرية، و 
 

 العزة للإسلام والنصر للمسلمين.



 نخبة الإعلام الجهادي [466] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 الذكرى السنوية الأولى لغزوة منهاتن
 )مناقب و أسماء الأبطال التسعة عشر(

 م 2002سبتمبر/أيلول  9 -هـ  1423رجب  2
 

الرجال الذين غيروا مجرى التاريخ وطهروا ... عندما تتحدث عن غزوتي نيويورك وواشنطن، تتحدت عن أولئك 
 ففحات الأمة من رجس الحكام الخائنين وأتباعهم بغض النظر عن أسمائهم ومسمياتهم.

 
نتحدث عن رجال لا أقول إنهم حطموا برجي التجارة ومبنى وزارة الدفاع الأميركية فقط فهذا أمر يسير، ولكنهم 

 حطموا هبل العصر، وحطموا قيم هبل العصر.
 

و ظهر فرعون القرن على حقيقته البشعة، لا فرق بينه و بين فرعون مصر إلا زيادة في الكفر و الكذب، فها هو يقتل 
 أطفالنا في فلسطين، و في أفغانستنان، و في العراق، و في لبنان، و في كشمير، و في غيرها من بلاد الإسلام.

 
ين، وأكدوا عقيدة الولاء والبراء، ونسفوا مخططات الصليبيين هملاء الرجال العظام جسدوا الإماان في قلوب المممن

 وعملائهم من حكام المنطقة عبر عشرات السنين، عبر الغزو الفكري لتنويع عقيدة الولاء والبراء.
 

 وإن المقام لا يتسع لذكر هملاء الرجال بما هم أهله، والقلم يعجز عن حصر محاسنهم ومحاسن آثار غزواتهم المباركة، إلا
 أننا نحاول، فما لا يدرك كله، لا يترك جله.

 
محمد عطا: قائد المجموعة من أرض الكنانة، من مصر، مدمر البرج الأول، جد واجتهاد وفدق يحمل هموم الآمة، نرجو 

 الله أن يتقبله في الشهداء.
 

 رضي الله عنه.زياد الجراح: نقاء و ففاء، من لبنان، من بلاد الشام، من نسل أبي عبيدة بن الجراح، 
 

 مروان الشحي: من الإمارات، مدمر البرج الثاني أرادته الدنيا ففر منها، يبتغي ما عند الله.
 

 ففاء ظاهر، وفداء باهر نحسبه والله حسيبا . -البنتاغون–هاني حنجور: من أهل الطائف مدمر مركز الدفاع الأميركي 
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، مجتهد في العبادة، حخبِبَ إليه قيام صلى الله عليه وسلمآل البيت، من ذرية محمد أحمد بن عبد الله النعمة: من أبها، من قريش، من 

 على فرس، وأمره بالنزول ليقاتل العدو و يفتح أرضه. صلى الله عليه وسلمالليل، دمث الأخلاق، رأى في المنام أنه رديف رسول الله 
 

أشد " صلى الله عليه وسلمفطام القثامي: من نجد، من بلاد الحرمين، عزم وحزم ورجولة وشجاعة، إذا رأيته تتذكر حديث رسول الله 
 ".أمتي على الدجال بنو تميم

 
 ماجد موقد الحربي: من المدينة المنورة، الإماان والحياء قرينان، أدب جم وتواضع عظيم.

 
البيت، من ذرية محمد فلى عليه وسلم، رجل يطلب الشهادة  خالد المحضار: من مكة المكرمة، من قريش، من آل

 بصدق، نحسبه والله حسيبا .
 

سِك بعنان فرسه، يطلب الموت مظانا .  ربيعة نواف الحازمي: من مكة المكرمة، فاحب همة وعزم وفبر وحياء، ممخ
 

، و شعاره "إن شيءماان، فترك كل سالم الحازمي: بلال، شقيقه سالم الحازمي، من مكة المكرمة، قذف الله في قلبه الأ
 الجنة تَت ظلال السيوف".

 
 فايز القاضي بني حماد: المشهور بأحمد، بذلٌ وعطاء، و تواضع و حياء.

 
 و أما قبائل عسير فلها نصيب الأسد، غامد و زهران و بني شهر.

 
 إمامٌ و خطيب، و محرض على القتال.تقاءخ، وعََ عند هم، و لا يثني عزماته اأحمد الحزنوي الغامدي: جسورٌ لا يخـرَ 

 
في العبادة و قيام الليل، و الذكر و قراءة القرآن، يلتقط الكلمات   مجتهدحمزة الغامدي: حب الجهاد ملك عليه فماده، 

 كما تلتقط طائب الثمر.
 

 عكرمة، أحمد الغامدي: عزماة غير عادية، فبور و معطاء.
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المعروف و ناهٍ عن المنكر، جسد في الأرض، و قلبٌ يجول مع الطير معتز، سعيد الغامدي: فاحب عبادة، آمر ب
 الخضر المعلقة بعرش الرحمن، نحسبه و الله حسيبه.

 
وائل و وليد الصقلي الشهري: فاحبا عبادة و قيام ليل، فاحبا أدب و حياء و جهد، أبوهما تاجر و شيخ قبيلة، 

 لوعرة يبتغون ما عند الله.أرادتهما الدنيا ففروا منها إلى جبال أفغانستان ا
 

 عمر، مهند الشهري: دمث الأخلاق، فبور، يطلب الشهادة بصدق، نحسبه و الله حسيبه.
 

الشيخ أبو العباس، عبد العزيز العمري الزهراني: قدوة العلماء المعافرين، و بقية السلف الغابرين، العالم العامل، فان 
 أسيرا لمرتباتهم. العلم عن وظائف الطغاة، و حرره من أن يكون

 
فلى الله عليه -ن، و حفظ فحيحي البخاري و مسلم، و طائفة أخرى من أحاديث رسول الله آحفظ أبو العباس القر 

القتل في الحفظة  استحر، نظر في سبب جمع القرآن بين دفتي المصحف، فوجد العمل بالقرآن هو السبب، لما -سلمو 
ديث يتسابقون في الذود عن لا إله إلا الله، و يتسابقون في الجهاد في سبيل يوم اليمامة، فكان أهل القرآن و أهل الح

 بدون عمل. الانتماءالله، فشتان شتان بين السلف رضي الله عنهم، و بين من يدعون 
 

قرأ قصة سالم، مولى أبي حذيفة رضي الله عنه، يوم اليمامة، يوم تصادمت الزحوف، و تضعضعت الصفوف، فلما حمل 
سالم رضي الله عنه، قال له بعض القوم "نخشى أن نمتى من قبلك يا سالم"، قال قولته المشهورة التي ترن في آذان  الراية

من قبلي"، هكذا كان أهل العلم، و هكذا كان أهل  أختيتمأفحاب القلوب الحية، قال "بئس حامل القرآن أنا إن 
 القرآن و أهل الحديث.

 
تصدر المجالس لإعطاء الدروس، و ذهب و حمل الراية يوم تَطيم الأفنام في  -العباس أبو–فنرك عبد العزيز الزهراني 

أمريكا، و لم يمتى المسلمين من قبله، و كان فعله أكثر أثرا  من ملايين الكتب في توضيح عقيدة الولاء للمممنين و 
 البراء من الكافرين.

 
 أفله كما كان السلف؛ يحتسبون و لا يتوظفون، نفر من الطغاة أبو العباس جدد معنى العالم الرباني، و أعاد الأمر إلى

و وظائفهم، أدرك منهج السلف رضي الله عنهم، و فقه و علم أن فضل العلم مقيد بالعمل به، فلم يتخذ العلم عملا ، 
 و إنما طلب العلم ليعمل به على بصيرة.
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ل هو الجهاد في سبيل الله، وأن كف بأس الكفار يكون فهملاء الرجال أيقنوا أن السبيل لإحقاق الحق وإبطال الباط
فَـقَاتِلْ في سَبِيلِ الل هِ لَا تخكَلَّفخ إِلاَّ نَـفْسَكَ وَحَرِّضِ الْمخمْمِنِيَن عَسَى الل هخ أَن يَكخفَّ بأَْسَ بالجهاد في سبيل الله، قال تعالى }

 .{كِيلا  بأَْس ا وَأَشَدُّ تنَ الَّذِينَ كَفَرخواْ وَالل هخ أَشَدُّ 
 

اللهم فرج عن علمائنا في كل مكان، فرج عن الشيخ عمر عبد الرحمن في سجون أميركا، اللهم أرحم ضعفه وشيبته، 
اللهم فرج  عن علمائنا في جزيرة العرب وغيرها من البلدان، اللهم فرج عن الشيخ سعيد بن زعير وإخوانه من سجون 

  كل مكان، إنك ولي ذلك والقادر عليه.بلاد الحرمين، اللهم فرج عن شباب الإسلام في
 

، صلى الله عليه وسلمفهملاء الرجال أرادوا أن يعدوا جوابا ليوم الحساب، أخرجهم من بيوتهم الإماان بالله واليوم الآخر واتباع محمد 
عَذِرخونَ من الأعراب لا يغني عنهم شيئا .

خ
 وعلموا أن سيل الأعذار الذي يقدمه الم

 
 قرون لم تعد؟كيف يصدقونهم والأندلس منذ خمسة 

 
 كيف يصدقونهم وفلسطين منذ تسعة عقود تقريبا  والإعداد لم ينته؟

 
كيف يصدقونهم ومعسكرات الإعداد وميادين الجهاد في أفغانستان فتحت لأكثر من عشرين سنة! لم يكلفوا أنفسهم 

 هملاء أن يغبروا أقدامهم في سبيل الله.
 
القدرة بالنكاية برأس الكفر، فعلى شباب الإسلام أن يتبعوا منهج محمد  إن هملاء الشباب قد أقاموا الحجة على وجودو 

 في الجهاد، حيث أنه متعين اليوم. صلى الله عليه وسلم
 

إن دماء أبنائكم هي دماء أبنائنا، وإن دماءكم دماؤنا فالدم الدم والهدم الهدم،  :إلى إخواننا في فلسطين نقول لهم
 أو نذوق ما ذاق حمزة بن عبد المطلب، رضى الله عنه. ونشهد الله العظيم أننا لن نخذلكم حتى يتم النصر

 
و هو يحفظ من مورثه خاتم الأنبياء و المرسلين عليه الصلاة و  -أبو العباس–كيف يقعد الشيخ عبد العزيز الزهراني 

والذي نفس محمد بيده لولا أن أشق على المسلمين ما قعدت خلاف سرية تغزو في "السلام حديثه كما في الصحيح 
والذي نفس محمد بيده لوددت أن أغزو "في الحديث نفسه  صلى الله عليه وسلم، كيف يقعد و هو يردد قول رسول الله "سبيل اللَّه أبدا  

 ."في سبيل اللَّه فأقتل، ثم أغزو فأقتل، ثم أغزو فأقتل
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الجمر، ... هذا التدريب هو الجهاد من أجل لا إله إلا الله فإن إخوانكم في فلسطين ينتظرونكم على أحر من 
بذلوا أقصى ما تستطيعون لضربهم ض الله واسعة ومصالحهم منتشرة، فاوينتظرونكم في أن تثخنوا في أميركا وإسرائيل فأر 

 لتكون كلمة الله هي العليا.
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 رسالة إلى الشعب الأمريكي
 م 2002أكتوبر  6 -هـ  1423رجب 

 
 بسم الله الرحمن الرحيم

 
 على من اتبع الهدى، أما بعد:رسالة إلى الشعب الأمريكي، السلام 

 
فإني لكم نافح أمين.. فأنا أدعوكم إلى سعادة الدنيا و الآخرة، و إلى النجاة من حياتكم المادية الجافة البئيسة التي لا  

 روح فيها..
 جرام..لى العدل وينهى عن الظلم والإإ وحده لا شريك له، ويدعو لى الإسلام الذي يدعو إلى إتباع منهج اللهإأدعوكم 

 
البادئ ردا  على بعض جرائمكم السابقة و  كما اني أدعوكم إلى تفهم رسالة غزوتي نيويورك وواشنطن، اللتين جاءتا

أظلم، إلا أن المتابع لحركة عصابة الإجرام في البيت الأبيض، عملاء اليهود، الذين يستعدون للهجوم على العالم 
 ر بأنكم لم تفهموا من رسالة الغزوتين شيئا .الإسلامي وتقسميه دون أن تنكروا عليهم، يشع

 
بنفس  فلتزد أميركا أو تنقص من وتيرة هذا الصراع، فسوف نكيل لها -والله على ما أقول وكيل-لذا فإني أقول لكم 

 .-تعالىبإذن الله سبحانه و -الصاع 
 

افل اقتصادكم إلى أن تكفوا عن وأخشهِدخ الله أن شباب الإسلام يعدون لكم ما مالأ قلوبكم رعبا ، ويستهدفون مف
 ظلمكم وعدوانكم أو ماوت الأعجل منا..

 أن مادنا بمدد من عنده إنه ولي ذلك والقادر عليه. -عز وجل-ونرجو الله 
 
نَكخمْ أَلاَّ نَـعْبخدَ إِلاَّ الل هَ وَلَا } نـَنَا وَبَـيـْ نخشْركَِ بهِِ شَيْئ ا وَلَا يَـتَّخِذَ بَـعْضخنَا بَـعْضا  قخلْ ياَ أهَْلَ الْكِتَابِ تَـعَالَوْاْ إِلَى كَلَمَةٍ سَوَاء بَـيـْ

 .{أرَْباَب ا مِّن دخونِ الل هِ فإَِن تَـوَلَّوْاْ فَـقخولخواْ اشْهَدخواْ بأِنََّا مخسْلِمخونَ 
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 رسالة إلى الأمة الإسلامية
 )بعد عام؛ الفشل الأمريكي في أفغانستان(

 م 2002أكتوبر  -هـ  1423شعبان 
 

 والصلاة والسلام على رسول الله، وعلى آله وفحبه ومن اهتدى بهداه وبعد..الحمد لله، 
ففي مثل هذه الأيام قبل عام مضى بدأت الحملة الصليبية الأمريكية التي أعلنها الرئيس الأمريكي وقاد فيها تَالفا  دوليا  

 ضم أكثر من تسعين دولة ضد أفغانستان.
 

على أفغانستان، تستعد أمريكا اليوم لجولة جديدة من جولات حربها الصليبية على وبعد مرور سنة على الحملة الصليبية 
العالم الإسلامي، وهذه المرة ضد الشعب العراقي المسلم، هادفة إلى إكمال مخططها في تقسيم الأمة وتمزيقها، ونهب 

 ها.ثرواتها وخيراتها، والتهيئة لإقامة دولة إسرائيل الكبرى بعد طرد الفلسطينيين من
 

 ونحن بهذه المناسبة نريد أن نمكد على مجموعة من الأمور في النقاط التالية:
 

 .يكية في تَقيق أهدافها الرئيسةأولا : فشل الحملة الأمر 
؛ فعلى فعيد القضاء على القيادات الجهادية فشلت في في تَقيق أي من أهدافها الرئيسة لقد فشلت الحملة الأمريكية

 قيادات طالبان أو القاعدة أو غيرهم من قيادات المجاهدين. قتل أو اعتقال أي من
 

وعلى فعيد تَقيق الأمن والاستقرار في أفغانستان، فشلت أمريكا في تَقيق ما وعدت به من توحيد البلاد تَت 
حكومة مركزية واحدة، وتشكيل جيش موحد يحفظ الأمن، ويقضي على سيطرة المليشيات العسكرية؛ فقد كان أبرز 

ح للحملة الأمريكية هو ذلك النجاح منقطع النظير في إعادة تقسيم البلاد إلى )كنتونات( ممزقة مفرقة يتناحر فيها نجا 
 أمراء الحرب وتجار المخدرات السابقين.

 
وعلى فعيد حقوق الإنسان، فأفضل نموذج قدمته الحملة الأمريكية في هذا المجال هو حرق مئات الأسرى المقيدين في 

نكي( في مزار شريف بالقنابل العنقودية وقذائف النابالم الأمريكية المحرمة دوليا  كما يزعمون، وقتل آلاف قلعة )جا
آخرين من الأسرى عطشا  واختناقا  في حاويات الموت التي شخحنوا فيها تَت إشراف القوات الأمريكية، هذا فضلا  عن 

 الذين حصدتهم القنابل الأمريكية الذكية والغبية على حد سواء. آلاف القتلى من المدنيين من النساء والأطفال والشيوخ
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وعلى فعيد القضاء على المخدرات الذي وعدت به أمريكا، وجعلته هدفا  من أهداف الحرب، فيكفي أن نعلم أن 

ية، والقوات المحصول الأفغاني هذه السنة من الأفيون قد حقق رقما  قياسيا  لا عهد له به، وتَت رعاية القوات الأمريك
 الدولية في أفغانستان، كما فرحت بذلك الأمم المتحدة.

 
ومثل ذلك يقال في الفشل في أحلام برامج إعادة إعمار البلاد، وما هو على هذه الشاكلة من الوعود الأمريكية 

 المعسولة.
 

 . أفغانستانثانيا : الورطة الأمريكية في
بدأت الآن تغرق في الوحل الأفغاني بكل معداتها وأفرادها فمن المفارقات  إن القوات الأمريكية الغازية لأفغانستان قد

العجيبة أن هذه القوات الصليبية التي جاءت لحماية نظام الحكم في كابل من ضربات المجاهدين، أفبحت ـ وأمام 
 تعرضها لهجمات المجاهدين المستمرة ـ هي التي تَتاج لقوات النظام لحمايتها، فمن يحمي من ؟!

 
 إن القوات الدولية والأمريكية التي جاءت لحفظ الأمن أفبحت أكبر عبء على الأمن!!

 
( الأمريكية في أفغانستان إلى عملية )للفشل ملية )العدالة المطلقةوكما قال أحد المعلقين الأمريكيين، فقد تَولت ع

 والإحباط المطلق(. 
 

بة من الاحتلال السوفيتي إن شاء الله، وهذه الحقيقة بدأت إن الاحتلال الأمريكي لأفغانستان لن يكون أحسن عاق
تدركها الإدارة الأمريكية التي تسعى الآن للتغطية على فشلها في أفغانستان بالعمل على لفت الأنظار عن ذلك الفشل 

 بدق طبول الحرب على العراق.
 

 . نقيل ولا نستقيلثالثا : لا
عدهم،لا يقيلون ولا يستقيلون، على عهدهم مع الله على الجهاد في سبيله، لازال المجاهدون بفضل الله على عهدهم وو 

وعلى وعدهم مع أمتهم ببذل كل غال ونفيس في سبيل تَريرها من كل فور الظلم والقهر، وجميع أشكال التبعية 
ينخ كخلُّهخ للِ هوالاحتلال، } نَةٌ وَيَكخونَ الدِّ  .{حَتىَّ لاَ تَكخونَ فِتـْ
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والابتلاءات التي تعرض لها المجاهدون لم تزدهم بفضل الله إلا ثباتا  على الطريق، وتصميما  على الأهداف، وكل المحن 
 وَعَدَ اللَّهخ الَّذِينَ آمَنخوا مِنكخمْ وَعَمِلخوا الصَّالِحاَتِ ليََسْتَخْلِفَنـَّهخم في الْأَرْضِ كَمَا اسْتَخْلَفَ وإماانا  بالمنهج، ويقينا  بنصر الله، }

لَنـَّهخم مِّن بَـعْدِ خَوْفِهِمْ  نَنَّ لَهخمْ دِينـَهخمخ الَّذِي ارْتَضَى لَهخمْ وَليَخبَدِّ  .{أمَْن ا الَّذِينَ مِن قَـبْلِهِمْ وَليَخمَكِّ
 

 .رابعا : نداء إلى الأمة
هذه الأمة العظيمة التي هي  إننا في هذه الأوضاع الخطيرة التي تمر بها أمتنا اليوم، بل ومار بها العالم أجمع، نوجه نداءا  إلى

أعظم الأمم .. إلى هذه الأمة المنصورة المرحومة التي لا يزال فيها الخير والخيرون إلى قيام الساعة.. إلى هذه الأمة التي 
هي خير أمة أخرجت للناس .. إلى هذه الأمة التي لا تزال فيها طائفة منصورة تقاتل على الحق لا يضرها من خذلها ولا 

 لفها إلى قيام الساعة.من خا
 

 رسولا : صلى الله عليه وسلمفيا أمة الإسلام، يا من آمنتم بالله ربا ، وبالإسلام م دينا ، وبمحمد 
إن القضية الآن لم تعد قضية هل الأمة مستهدفة بشكل كامل وشامل، ودون تفريق بين من يسمون بالمعتدلين 

كشف هذه الحقيقة بتصريحاته السرية والعلنية التي كشف والمتطرفين، أو بين الحلفاء والأعداء، فقد كفانا العدو ممونة  
 .{قَدْ بدََتِ الْبـَغْضَاء مِنْ أفَـْوَاهِهِمْ وَمَا تخخْفِي فخدخورخهخمْ أَكْبـَرخ فيها عن بعض نواياه العدوانية }

 
نيا وفوز إن القضية الآن هي كيف نواجه هذا العدوان الصارخ وندافع عن عقيدتنا وشرفنا وكرامتنا فننال شرف الد

 الآخرة؟
 

 إذا أردنا أن يكتب الله لنا النصر ويحقق لنا الظفر في هذه المواجهة فيجب أن نتسلح بعدة أمور في مقدمتها:
 

 أولا : الرجوع إلى الله ...
إن أول ما يجب علينا هو أوبة فادقة إلى الله، وتوبة نصوح إليه، بالإخلاص في العمل، والصدق في النية، والتجرد 

 ، وتَكيم الشرع في كل مجالات أعمالنا ومعاملاتنا، وكل فغير وكبيرة من حياتنا.للحق
 

وَمَا أَفَابَكخم مِّن إنه يجب علينا ان نعترف بأن ما أفابنا من تسليط العدو كان ببعض ما كسبت أيدينا، قال تعالى: }
 .{مُّصِيبَةٍ فبَِمَا كَسَبَتْ أيَْدِيكخمْ وَيَـعْفخو عَن كَثِيرٍ 
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 نيا : الاعتصام بحبل الله جميعا ...ثا
خسَّلم به أن النزاع والاختلاف من أهم دواعي الفشل وذهاب الريح الذي تعاني منه أمتنا اليوم، فإن من 

إذا كان من الم
خسَّلم به كذلك أن الوحدة والاجتماع والاعتصام بحبل الله هي مفتاح النصر والظفر، وباب السيادة والقيادة.

 الم
 

يع ا وَ الى آمرا  بالوحدة والاجتماع: }قال تع وَلَا ، وقال محذرا  من الفرقة والنزاع : }{لَا تَـفَرَّقخواْ وَاعْتَصِمخواْ بِحَبْلِ الل هِ جمَِ
 .{نَّ الل هَ مَعَ الصَّابِريِنتَـنَازَعخواْ فَـتـَفْشَلخواْ وَتَذْهَبَ ريحخكخمْ وَافْبرخواْ إِ 

 
اليوم لا تستلزم بالضرورة رفع الخلاف في كل المسائل الجزئية والقضايا الفرعية، فالخلاف والوحدة التي ندعو لها المسلمين 

في مثل هذه المسائل لا ماكن رفعه، ولا يضر وجوده، فالوحدة التي نطالب بها هي الوحدة في ثوابت العقيدة، وقطعيات 
 الدين وكليات الشرع.

 
 ثالثا : استنفار وتفجير طاقات الأمة ...

أمتنا تزخر بكثير من الطاقات والقدرات، وأهم هذه الطاقات على الإطلاق هو الإنسان المسلم الذي هو وقود إن 
المعركة ومحرك الصراع، ولا نقصد بالإنسان هنا فئة الملتزمين والعاملين للإسلام من العلماء والدعاة وأبناء الصحوة 

بكل فئاتها الخافة والعامة، فإذا كان للخواص دورهم الذي لا والحركات الإسلامية فقط، بل نقصد الشعوب الإسلامية 
يقوم به غيرهم، فإن العوام هم وقود المعركة الحقيقي، ومادتها المتفجرة، ودور الخواص هو دور الصاعق والمحرك الذي 

 يفجر هذه المادة.
 

ه الأرض، وأكثرها إمكانات، وأزخرها وهنالك طاقات الأمة المادية والاقتصادية، فأمتنا تعتبر من أثرى الأمم على وج
 بالموارد التي ظلت مسخرة عقودا  من الزمن لخدمة الأعداء، والتآمر على الأشقاء.

 
وهنالك الإمكانات العسكرية الضخمة التي تزخر بها البلاد الإسلامية، والتي فدئت في المخازن والمستودعات، ومرت 

تذود عن أرض، بل ظلت كابوسا  جاثما  على فدور الشعوب،  عليها سنوات وسنوات، دون أن تثأر لعرض، أو
 وخنجرا  مغموسا  في خافرة الأشقاء.

 
وهنالك الكثير الكثير من طاقات الأمة ومقدراتها التي آن لها أن تتحرر وتتفجر وتثأر، وتأخذ طريقها في الذود عن 

 غتصبة، والخيرات المستلبة.العقيدة المستهدفة، والحمى المستباح، والعرض المنتهك، والأرض الم
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وإذا كان للأمة واجباتها الجماعية، ودورها الكلي الذي يتحتم عليها ان تقوم به مجتمعة، فإن هنالك فئات لها دور 
 خاص يجب عليها القيام به بشكل خاص.

 
يترتب على ذلك من واجب وفي مقدمة هذه الفئات فئة العلماء والدعاة الذين هم ورثة الأنبياء، وحملة أمانة العلم وما 

 الدعوة وفريضة البلاغ.
 

 .{يَـرْفَعِ اللَّهخ الَّذِينَ آمَنخوا مِنكخمْ وَالَّذِينَ أخوتخوا الْعِلْمَ دَرَجَاتولذلك رفع الله منزلتهم وأعلى من شأنهم فقال }
 

 فيا أيها العلماء الصادقون والدعاة والمصلحون:
 ودوا الأمة، وتوجهوا المسيرة؛ فذلك هو مقتضى وراثتكم للنبوة.أنتم الذين يجب أن تتقدموا الصفوف، وتق

 
إن واجبكم الأول هو بيان الحق للأمة، والصدع به في وجوه الظلمة دون مواربة أو خوف ؛ فذلك هو مقتضى الميثاق 

 .{نَّهخ للِنَّاسِ وَلَا تَكْتخمخونهَوَإِذْ أَخَذَ الل هخ مِيثاَقَ الَّذِينَ أخوتخواْ الْكِتَابَ لتَخبـَيـِّنخـ الذي أخذه الله عليكم }
 

إن أهمية وظيفتكم هذه تنبع من خطورة عملية التدليس والتضليل التي ماارسها علماء السلطة وسدنة الحكام من 
 المتاجرين بالدين الذين لب سوا على الأمة أمرها، وباعوا دينهم بعرض من الدنيا.

 
وكل نزاع يمدي إلى الفشل، وعليكم أن تَسموا الشك باليقين،  إن عليكم أن تمجلوا كل خلاف يعوق عن العمل،

 والتردد بالعزم، وأن تسارعوا وتبادروا، فإن عجلة الأحداث لن تنتظر أحدا  .
 

إننا ونحن نوجه إليكم هذا النداء نستنهض هممكم ونستحث عزائمكم، ندرك تماما  أن هنالك بعض الخلافات في 
لإسلام لا ماكن تجاهلها، ولكن من غير المقبول ولا من المعقول أن نظل حبيسين لبعض مناهج التغيير بين العاملين ل

الخلاف في المسائل الجزئية والقضايا الفرعية معطلين العمل بمحكمات الدين وكليات الشرع في مثل هذه الفترة العصيبة 
 من تاريخ الأمة.

 
هم وقود المعركة ،م قوة التغيير الدافعة عبر تاريخ هذه الأمة، وإلى جانب فئة العلماء هناك فئة الشباب المسلم الذين ه

 الحقيقي في الحاضر والمستقبل.
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 فيا شباب الإسلام:
يا أحفاد خالد والقعقاع، ويا خلف مصعب بن عمير وأسامة بن زيد ومحمد القاسم ومحمد الفاتح، ويا إخوان محمد 

 وبقية أفراد السرية، ويا رفاق أنس الكندري وجاسم الهاجري ...عطا ومروان الشحي وزياد الجراح وهاني حنجور 
 

 أنتم الذين على قنطرة تضحياتكم ستعبر هذه الأمة إلى ساحة العز وميدان الكرامة، وستسعد البشرية وتخرحم الإنسانية.
 

إليه، وحرضكم عليه،  أنتم فرسان القتال وأبطال النزال، ونحن لن نخاطبكم إلا بما خاطبكم به ربكم عز وجل، ودعاكم
فاَقـْتخـلخواْ الْمخشْركِِيَن حَيْثخ وَجَدتمُّخوهخمْ وَخخذخوهخمْ وَاحْصخرخوهخمْ وَاقـْعخدخواْ لَهخمْ كخلَّ وهو قتال أعدائه وأعداء دينه قال تعالى: }

ينخ كخلُّهخ للِ هوقال سبحانه: } ،{مَرْفَد نَةٌ وَيَكخونَ الدِّ  .{حَتىَّ لاَ تَكخونَ فِتـْ
 

ولوية في هذا القتال وفي هذه المرحلة، يجب أن يكون لأئمة الكفر من الأمريكان واليهود الذين لن ينتهوا عن والأ
ةَ الْكخفْرِ إِنّـَهخمْ لَا أمَْااَنَ لَهخمعدوانهم ولن يكفوا عن تسلطهم علينا إلا بالجهاد قال تعالى: } وإياكم أن  ،{فَـقَاتلِخواْ أئَِمَّ

م، وتبديد طاقاتكم في معارك جانبية مع الأذناب والأطراف، بل ركزوا الضرب على رأس تنجروا إلى تشتيت جهودك
وَيَـوْمَئِذٍ يَـفْرحَخ الكفر حتى ينهار، وعندما ينهار سوف تتداعى له بقية الأطراف بالانهيار والاندثار والاندحار }

 .{الرَّحِيمخ  الْمخمْمِنخونَ، بنَِصْرِ اللَّهِ ينَصخرخ مَن يَشَاء وَهخوَ الْعَزيِزخ 
 

وهناك فئة الإعلاميين وأفحاب القلم الذين لهم الأثر البارز والدور الكبير في توجيه المعركة، وكسر معنويات العدو، 
 ورفع معنويات الأمة.

 
لقد آن الأوان لأن يتبوأ الإعلام مكانه الصحيح، ويقوم بدوره المطلوب في مواجهة هذه الحملة الشرسة والحرب الصليبية 
المعلنة بجميع وسائله المرئية والمسموعة والمقروءة، وعلى رجال الإعلام كتَّابا  كانوا أم فحفيين أم محللين أم مراسلين أن 
يكونوا على مستوى المسئولية والحدث، وأن يقوموا بدورهم المطلوب في تبصير الأمة، وبيان حقيقة العدو، وكشف 

بكل توجهاتهم، فالعدو اليوم لا يفرق بين فئة وأخرى، فهدفه القضاء على كل  مخططاته وألاعيبه وأن يقفوا ففا  واحدا  
 من له علاقة بالعروبة والإسلام.

 
وهناك فئة التجار وأفحاب الأموال الذين لا يقلون شأنا  عن غيرهم في دفع هذه المعركة نحو هدفها المنشود ومطلبها 

اَ الْمخمْمِنخونَ الَّذِينَ آمَنخوا باِللَّهِ وَرَسخولهِِ ثمخَّ لمَْ رعه، قال تعالى: }المقصود من التمكين لدين الله في الأرض وتطبيق ش إِنمَّ
 .{يَـرْتاَبخوا وَجَاهَدخوا بأَِمْوَالهِِمْ وَأنَفخسِهِمْ في سَبِيلِ اللَّهِ أخوْلئَِكَ هخمخ الصَّادِقخون
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 معاشر التجار وأفحاب الأموال:
واجب شرعي ومطلب ملح يفرضه عليكم انتماؤكم لدينكم وأمتكم، والمال الذي  إن إنفاقكم في سبيل الله اليوم

 ستنفقونه وإن قل سيوقف سيلا  جارفا  يريد تدميرنا جميعا .
 

 معاشر التجار وأفحاب الأموال:
تخدْعَوْنَ لتِخنفِقخوا هَاأنَتخمْ هَمخلَاء إن دينكم اليوم يناديكم، وإخوانكم يستنصرونكم، والله ناظر إليكم فيما استخلفكم فيه }

اَ يَـبْخَلخ عَن نّـَفْسِهِ وَاللَّهخ الْغَنِيُّ وَأنَتخمخ الْ  فخقَرَاء وَإِن تَـتـَوَلَّوْا يَسْتَبْدِلْ قَـوْم ا في سَبِيلِ اللَّهِ فَمِنكخم مَّن يَـبْخَلخ وَمَن يَـبْخَلْ فإَِنمَّ
 .{غَيـْركَخمْ ثمخَّ لَا يَكخونخوا أمَْثاَلَكخمْ 

 
رأة المسلمة التي لا يقل دورها بحال عن دور الرجال؛ فيا أيتها الزوجة التي تقتفي أثر خديجة رضي الله عنها في وهنالك الم

الوقوف وراء زوجها في نصرة الحق .. ويا أيتها الأم التي ترتسم خطي الخنساء في التضحية بأبنائها فداء للدين .. ويا 
 إخوانهن إلى ساحات البطولة بكل يقين وثبات.أيتها الأخت التي ترتسم خطى الصالحات بدفع 

 
فأنتن اللواتي حرضتن ودفعتن، ومن قبل ربيتن كل الرجال الذين جاهدوا في فلسطين ولبنان وأفغانستان والشيشان، 

 وأنتن اللواتي أخرجتن كوكبة البطولة في غزوتي نيويورك وواشنطن.
 

المسلمة على أرض الرباط ومواقفها العظيمة والتي عجز عن مثلها كثير وإن كنا ننسى، فلن ننسى بطولة المرأة الفلسطينية 
من الرجال، حيث لم تضن بزوج ولا ابن في سبيل نصرة الأقصى المبارك، بل قدمت نفسها وبذلت روحها لتنضم إلى 

 قوافل الشهداء حية ترزق عند ربها متجاوزة بذلك كل مغريات الحياة الدنيا وزينتها.
 

رأة المسلمة إننا ننتظر منك اليوم الكثير، ولن تعدمي وسيلة لنصرة دينك وأمتك وسنة نبيك متى ما فدقت فيا أيتها الم
 مع ربك.

 
 وفي ختام هذا البيان فإننا:

أولا : نهنئ أمتنا الإسلامية بالعمليات البطولية الجهادية الجريئة التي نفذها أبناؤها من المجاهدين البررة في اليمن ضد ناقلة 
ترول الصليبية وفي الكويت ضد قوات الغزو والاحتلال الأمريكية، فقد ضرب المجاهدون بتفجيرهم لحاملة البترول في الب

اليمن الحبل السري وخط التموين والتغذية لشريان حياة الأمة الصليبية مذكرين الأعداء بثقل فاتورة الدم وفداحة 
 على أمتنا ونهبهم لخيراتنا وثرواتنا.الخسائر التي سيدفعونها ثمنا  لاستمرار عدوانهم 
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كما أكدت عملية الكويت البطولية حجم الخطر الذي يهدد القوات الأمريكية أينما حلت من البلاد الإسلامية، 
 وسيصدر المكتب السياسي بيانين مستقلين للعمليتين ودلالاتهما.

 
قدس في فلسطين، والمرابطين والمجاهدين في الشيشان ثانيا : نجدد وقوفنا مع إخواننا القابضين على الجمر حول بيت الم

وأفغانستان والفلبين وإندونيسيا وكشمير وغيرها، والغرباء الفارين بدينهم في كل مكان، والأحرار من المعتقلين والأسرى 
 في سجون الكفرة والطواغيت.

 
وتفجير هدف اقتصاديٍ بحجم ناقلة بترول  ثالثا : نمكد أن تزامن ضرب هدف عسكريٍ بأهمية قوات المارينز في الكويت،

في اليمن، وإفدار بيانات مسموعة ومقروءة من قيادات طالبان والقاعدة الذين راهنت أمريكا على القضاء عليهم .. 
تزامن كل ذلك مع مرور سنة على بدأ الحرب الصليبية ليس من الصدفة في شيء، وإنما هو رسالة واضحة وقوية لكل 

دقاء على حد سواء بأن المجاهدين بفضل الله ما وهنوا لما أفابهم في سبيل الله وما ضعفوا وما استكانوا، الأعداء والأف
 وأن الله رد الذين كفروا بغيظهم لم ينالوا خيرا .

 
 وَنَحْنخ نَـتـَرَبَّصخ بِكخمْ أَن قخلْ هَلْ تَـرَبَّصخونَ بنَِا إِلاَّ إِحْدَى الحخْسْنـَيـَيْنِ رابعا : أننا ماضون على الطريق، ننتظر إحدى الحسنيين }

، ونجدد عهدنا مع الله، ووعدنا للأمة، ووعيدنا {يخصِيبَكخمخ الل هخ بعَِذَابٍ مِّنْ عِندِهِ أوَْ بأِيَْدِينَا فَـتـَرَبَّصخواْ إِنَّا مَعَكخم مُّتـَرَبِّصخون
من حتى يرفعوا أيديهم عن أمتنا ويكفوا عن للأمريكان واليهود بأنه لن يقر لهم قرار ولن يهدأ لهم بال ولن يحلموا بالأ
 عدوانهم علينا ودعمهم لأعدائنا، وسيعلم الذين ظلموا أي منقلب ينقلبون.

 
 .أخوكم
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 رسالة إلى شعوب الدول المتحالفة مع الحكومة الأمريكية
 م 2002نوفمبر  -هـ  1423رمضان 

 
 بسم الله الرحمن الرحيم

 
 شعوب الدول المتحالفة مع الحكومة الأمريكية الظالمة ..من عبد الله أسامة بن لادن إلى 

 
 السلام على من اتبع الهدى، أما بعد ..

 
فإن طريق الأمان يبدأ برفع العدوان، وإن من العدل المعاملة بالمثل، وإن ما وقع منذ غزوتي نيويورك وواشنطن إلى يومنا 

 الحالي:
 

وتفجير الناقلة العملاقة الفرنسية في اليمن، وقتل المارينز في فيلكا وقتل  كقتل الألمان في تونس، والفرنسيين في كراتشي،
البريطانيين والأستراليين في انفجارات بالي، وعملية موسكو الأخيرة مع بعض العمليات المتفرقة هنا وهناك، ما هو إلا 

 لأمر ربهم ونبيهم عليه الصلاة والسلام. رد فعل وتعامل بالمثل قام به أبناء الإسلام الغيورون ذودا  عن دينهم واستجابة  
 

وإن ما يقوم به بوش فرعون العصر من قتل لأبنائنا في العراق، وما تقوم به إسرائيل حليفة أمريكا بقصف المنازل بمن 
فيها من شيوخ ونساء وأطفال بالطائرات الأمريكية في فلسطين، كان كافيا  للعقلاء من حكامكم للابتعاد عن عصابة 

جرام هذه، فأهلنا في فلسطين يخقت لون ويسامون سوء العذاب منذ قرن من الزمان تقريبا، فإذا دافعنا عن أهلنا في الإ
فلسطين اضطرب العالم وتَالف ضد المسلمين تَت مسمى مكافحة الإرهاب بغيا  وزورا ، فما شأن حكوماتكم 

ا تعلم حكوماتكم أن عصابة البيت الأبيض هم أكبر والتحالف مع عصابة الإجرام في البيت الأبيض ضد المسلمين، أم
 سفاحي العصر؟

 
فهذا رامسفيلد جزار فيتنام قتل أكثر من مليونين من البشر فضلا  عن الجرحى، وها هما تشيني وباول فعلا من القتل 

م علينا في أفغانستان والدمار في بغداد أكثر مما فعله هولاكو التتار، فما شأن حكوماتكم والتحالف مع أمريكا في الهجو 
 وأخص بالذكر بريطانيا وفرنسا وإيطاليا وكندا وألمانيا واستراليا .
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فاستراليا تلك التي حذ رناها من قبل عن مشاركتها في أفغانستان، فضلا  عن سعيها المذموم في فصل تيمور الشرقية، 
زعمت حكومتها بهتانا  وزورا  أنهم غير فتجاهلت التحذير إلى أن استيقظت على أفوات الانفجارات في بالي، ثم 

 مستهدفين.
 

فلئن ساءكم النظر إلى قتلاكم وقتلى حلفائكم من الرجال في تونس وكراتشي وفيلكا وبالي وعم ان، فتذكروا قتلانا من 
فراح في الأطفال في فلسطين والعراق يوميا ، وتذكروا قتلانا في مساجد خوست، وتذكروا قتلانا عن عمد في الأعراس والأ

 أفغانستان.
 

 ولئن ساءكم النظر إلى قتلاكم في موسكو، فتذكروا قتلانا في الشيشان.
 

فإلى متى يبقى الخوف والقتل والدمار والتشريد واليتم والترميل حكرا  علينا ويبقى الأمن والاستقرار والسرور حكرا  
 عليكم؟

 
 هذه قسمة ضيزى.

 
 تقتلون تخقتلون، وكما تقصفون تخقصفون، وأبشروا بما يسمكم. لقد آن الأوان لنستوي في البضاعة، فكما

 
فهاهي الأمة الإسلامية قد بدأت بفضل الله ترميكم بفلذات أكبادها الذين عاهدوا الله على أن يوافلوا الجهاد بالبيان 

 والسنان، لإحقاق الحق وإبطال الباطل ما دام فيهم عين تطرف أو عرق ينبض.
 

ض عنا، إنه ولي  أن مادنا بمدد من عنده لنصرة دينه وموافلة الجهاد في سبيله حتى نلقاه وهو راوفي الختام أسأل الله
 .ذلك والقادر عليه

 
 وآخر دعوانا أن الحمد لله رب العالمين.
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 رسالة إلى إخواننا المسلمين في العراق
 م 2003فبراير  -هـ  1423ذو الحجة 

 
 بسم الله الرحمن الرحيم

 
 إخواننا المسلمين في العراقرسالة إلى 

 .{ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخواْ اتّـَقخواْ الل هَ حَقَّ تخـقَاتهِِ وَلَا تَمخوتخنَّ إِلاَّ وَأنَتخم مُّسْلِمخونالسلام عليكم ورحمة الله وبركاته، }
 

 أما بعد:
الإسلام سابقا ونهب ثروات فإننا نتابع باهتمام شديد وحرص بالغ استعداد الصليبيين للحرب لاحتلال عافمة 

المسلمين وتنصيب حكومة عميلة عليكم، تتبع أسيادها في واشنطن وتل أبيب كسائر الحكومات العربية الأخرى الخائنة 
 العميلة، تمهيدا لإنشاء إسرائيل الكبرى، فحسبنا الله ونعم الوكيل.

 
تي تخوضها أمريكا بحلفائها وعملائها على عدد ونرغب أن نمكد بين يدي هذه الحرب الظالمة، حرب الفجار الكفار ال

 من المعاني المهمة:
 

: إخلاص النية بأن يكون القتال في سبيل الله وحده لا شريك له، لا لنصر القوميات ولا لنصر أنظمة الحكم أولا  
يخـقَاتلِخونَ في سَبِيلِ اللَّهِ وَالَّذِينَ كَفَرخوا الَّذِينَ آَمَنخوا } :الجاهلية التي تعم جميع الدول العربية بما فيها العراق، قال الله تعالى

، والذين كفروا يقاتلون في سبيل {يخـقَاتلِخونَ في سَبِيلِ الطَّاغخوتِ فَـقَاتلِخوا أوَْليَِاءَ الشَّيْطاَنِ إِنَّ كَيْدَ الشَّيْطاَنِ كَانَ ضَعِيف ا
 ضعيفا".الطاغوت، فقاتلوا أولياء الشيطان، إن كيد الشيطان كان 

 
قال الله  ،ا: نذكر بأن النصر من عند الله وحده تعالى، وما علينا إلا بذل الأسباب بالإعداد والتحريض والجهادثاني  

 {.ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آَمَنخوا إِنْ تَـنْصخرخوا اللَّهَ يَـنْصخركْخمْ وَيخـثبَِّتْ أقَْدَامَكخمْ } تعالى:
 

اجتنبوا السبع الموبقات: ": صلى الله عليه وسلمتعالى من الذنوب، ولا سيما الكبائر كما قال رسول الله  وينبغي المسارعة والتوبة إلى الله
إلا بالحق وأكل الربا وأكل مال اليتيم والتولي يوم الزحف وقذف المممنات  م اللهخ الشرك بالله والسحر وقتل النفس التي حرَّ 

 الوالدين وشهادة الزور. متفق عليه، وكذا سائر الكبائر، كالخمر والزنا وعقوق "الغافلات
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: "عمل -رضي الله عنه-كثرة الذكر عند التقاء الزحوف، قال أبو الدرداء   وينبغي المسارعة في الطاعات عموما، وخافة  
 فإنكم إنما تقاتلون بأعمالكم". ،فالح قبل الغزو

 
بشكل رئيسي على الحرب النفسية نظرا لما ا: قد تبين لنا من مدافعتنا ومقاتلتنا للعدو الأمريكي أنه يعتمد في قتاله ثالث  

 ماتلكه من آلة دعائية ضخمة.
 

وكذلك على القصف الجوي الكثيف، إخفاء لأبرز نقاط ضعفه وهي الخوف والجبن وغياب الروح القتالية عند الجنود 
يدافعون عنها وهم الأمريكيين، فهملاء الجنود على قناعة تامة بظلم حكومتهم وكذبها كما أنهم يفتقدون قضية عادلة 

إنما يقاتلون من أجل أفحاب رؤوس الأموال وأرباب الربا وتجار السلاح والنفط بما فيهم عصابة الإجرام في البيت 
 الأبيض.

 
 أضف إلى ذلك أحقادا فليبية وأحقادا شخصية لبوش الأب.

 
للعدو الصليبي من محتواها، هو بإنشاء الخنادق وتبين لنا أيضا أن من أفضل الوسائل الفعالة والمتاحة لتفريغ القوة الجوية 

 المسقوفة والمموهة بأعداد كبيرة، وكنت قد أشرت إلى ذلك في حديث سابق في أثناء معركة تورا بورا العام الماضي.
 

سبحانه تلك المعركة العظيمة التي انتصر فيها الإماان على جميع القوى المادية لأهل الشر بالثبات على المبدأ بفضل الله 
وتعالى، وسأذكر لكم طَرَفا من تلك المعركة العظيمة للتدليل على مدى جبنهم من جهة ومدى فعالية الخنادق في 

 استنزافهم من جهة أخرى.
 

فقد كان عددنا يصل إلى ثلاثمائة مجاهد وكنا قد حفرنا مائة خندق منتشرة في مساحة لا تزيد عن ميل مربع، بمعدل 
حتى نتلافى الإفابات البشرية الكبيرة من القصف، وقد تعرضت مراكزنا منذ الساعة الأولى  خندق لكل ثلاثة اخوة.

للحملة الأمريكية في العشرين من رجب لعام ألف وأربعمائة واثنين وعشرين للهجرة الموافق للسابع من أكتوبر لسنة 
صف رمضان وبعدها في فبيحة ألفين وواحد ميلادية لقصف مرك ز ثم استمر ذلك القصف بشكل متقطع إلى منت

السابع عشر من رمضان بدأ قصف شديد جدا وخافة بعد ما تأكدت القيادة الأمريكية بوجود بعض قيادات القاعدة 
في تورا بورا بما فيهم العبد الفقير والأخ المجاهد الدكتور أمان الظواهري، وأفبح القصف على مدار الساعة فلم تكن تمر 

رات حربية فوقنا ليلا أو نهارا حيث تفرغت غرفة قيادة وزارة الدفاع الأمريكية مع جميع القوى علينا ثانية بدون طائ
المتحالفة معها لنسف وتدمير هذه البقعة الصغيرة وإزالتها من الوجود، فكانت الطائرات تصب حممها فوقنا وخصوفا 

ة تقصفنا بالقنابل الذكية والقنابل ذات آلاف بعد أن أنهت مهماتها الأساسية في أفغانستان، وكانت القوات الأمريكي
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الأرطال والقنابل العنقودية وكذلك كانت القنابل الخارقة للكهوف، وقد كانت قاذفات القنابل كطائرات بي اثنين 
وخمسين تَوم الواحدة منها لأكثر من ساعتين فوق رؤوسنا وترمي في كل دفعة من عشرين إلى ثلاثين قنبلة، وكانت 

 لسي ميه وثلاثين المعدلة ترمينا ليلا بالأبسطة المتفجرة وغيرها من القنابل الحديثة.طائرات ا
 

ورغم ذلك القصف الهائل مع الإعلام الدعائي الرهيب اللذين لم يسبق لهما مثيل على مثل هذه البقعة الصغيرة المحافرة 
نصف شهر متصل والتي فددنا موجاتهم اليومية   بالإضافة لقوات المنافقين التي دفعوها لقتالنا لمدة ،من جميع الجهات

وأرجعناهم في كل مرة مهزومين يحملون قتلاهم وجرحاهم، رغم ذلك كله ما تجرأت  -بفضل الله سبحانه وتعالى-كلها 
ساطيرهم المدعاة القوات الأمريكية على اقتحام مواقعنا، فأي دلالة أظهر من ذلك على جبنهم وخوفهم وكذبهم في أ

 ؟!لمزعومةلقواهم ا
 

خلافة المعركة: الفشل الهائل الذريع لتحالف الشر العالمي بجميع قواه على مجموعة فغيرة من المجاهدين، على ثلاثمائة 
مجاهد في خنادقهم داخل ميل مربع في درجة حرارة بلغت عشر درجات تَت الصفر، وكانت نتيجة المعركة إفابتنا في 

وأما أفابتنا في الخنادق فكانت بنسبة اثنين في المائة  ،-الله أن يتقبلهم في الشهداء رجون-ا فراد بستة في المائة تقريب  الأ
 والحمد لله.

 
فإذا كانت جميع قوى الشر العالمي لم تستطع أن تَقق مرادها على ميل مربع بعدد بسيط من المجاهدين بإمكانيات 

إذا ثبت الناس  -بإذن الله- عالم الإسلامي، فهذا محالٌ متواضعة جدا فكيف ماكن لهذه القوى الشريرة أن تنتصر على ال
 على الدين وأفروا على الجهاد في سبيله.

 
 فيا إخواننا المجاهدين في العراق:

 
لا يهولنكم ما تروج له أمريكا من أكاذيب حول قوتهم وحول قنابلهم الذكية والموجهة بالليزر، فالقنابل الذكية لا أثر لها 

ل وفي وسط الخنادق في السهول والغابات فهي لا بد لها من أهداف ظاهرة، أما الأهداف يذكر في وسط الجبا
والخنادق المموهة تمويها جيدا فليس للقنابل الذكية ولا الغبية إليها من سبيل إلا بالضرب العشوائي الذي يبدد ذخيرة 

ادق كما جاء في الأثر عن عمر رضي الله عنه العدو وامواله، يبدد ذخيرة العدو ويبدد أمواله سدى، فعليكم بكثرة الخن
قال: "إدرعوا بالأرض" ، أي اتخذوا الأرض درعة فإن ذلك كفيل بإذن الله وفضله باستنزاف كامل المخزون من قذائف 

 العدو خلال بضعة أشهر، وأما إنتاجهم اليومي فشيء يسير يسهل احتماله بإذن الله.
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إلى قتال طويل متلاحم منهك مستغلين المواقع الدفاعية المموهة في السهول  كما ننصح بأهمية استدراج قوات العدو
والمزارع والجبال والمدن، وأخوف ما يخافه العدو هو حرب المدن والشوارع، تلك الحرب التي يتوقع العدو فيها خسائر 

 فادحة باهظة في أرواحه.
 

لعمليات التي أنكت في أمريكا وإسرائيل نكاية لم كما نمكد على أهمية العمليات الاستشهادية ضد العدو، تلك ا
 .-بفضل الله تعالى-يشهدوها في تاريخهم من قبل 

 
كما أننا نوضح أن كل من أعان أمريكا من منافقي العراق أو من حكام الدول العربية وكل من رضي بفعلهم، وتابعهم 

الإداري أو بأي نوع من أنواع الدعم والمنافرة لهم ولو في هذه الحرب الصليبية بالقتال معهم أو بتوفير القواعد والدعم 
ياَ أيَّـُهَا بالكلام، لقتل المسلمين في العراق عليه أن يعلم أنه مرتد خارج عن الملة حلال المال والدم، قال الله تعالى: }

هْدِي الْقَوْمَ ليَِاء بَـعْضٍ وَمَن يَـتـَوَلهَّخم مِّنكخمْ فإَِنَّهخ مِنـْهخمْ إِنَّ الل هَ لَا ي ـَالَّذِينَ آمَنخواْ لَا تَـتَّخِذخواْ الْيـَهخودَ وَالنَّصَارَى أوَْليَِاء بَـعْضخهخمْ أوَْ 
 .{الظَّالِمِين

  
كما نمكد على الصادقين من المسلمين أنه يجب عليهم أن يتحركوا ويحرضوا ويجيشوا الأمة في مثل هذه الأحداث العظام 

هذه الأنظمة الحاكمة الظالمة المرتدة المستعبدة من أمريكا، وليقيموا حكم الله في والأجواء الساخنة لتتحرر من عبودية 
 الأرض، ومن أكثر المناطق تمهلا للتحرير، الأردن والمغرب ونيجيريا وباكستان وبلاد الحرمين واليمن.

 
بقاء أو زوال الحزب كما أنه لا يخفى أن هذه الحرب الصليبية تعني في أول ما تعني أهل الإسلام بغض النظر عن 

الاشتراكي وفدام، فيجب على المسلمين عامة وفي العراق خافة أن يشمروا عن ساق الجد والجهاد ضد هذه الحملة 
وَلْيَأْخخذخواْ حِذْرَهخمْ الظالمة وأن يحرفوا على اقتناء الذخائر والسلاح فهذا أمر واجب عليهم متعين قال الله تعالى: }

لَة  وَاحِدَة  الَّذِينَ كَفَرخواْ لَوْ تَـغْفخلخونَ عَنْ أَسْلِحَتِكخمْ وَأمَْتِعَتِكخمْ فَـيَمِيلخونَ عَلَيْكخ  وَأَسْلِحَتـَهخمْ وَدَّ   .{م مَّيـْ
 

ومعلوم أنه لا يجوز القتال لنصرة الرايات الجاهلية وكذلك يجب على المسلم أن تكون عقيدته ورايته واضحة في القتال في 
 ."من قاتل لتكون كلمة الله هي العليا فهو في سبيل الله: "صلى الله عليه وسلمالله سبيل الله كما قال رسول 

 
قادنا ولا يضر في مثل هذه الظروف أن تتقاطع مصالح المسلمين مع مصالح الاشتراكيين في القتال ضد الصليبيين مع اعت

لاشتراكيون كفار حيثما ، فالاشتراكيون وهملاء الحكام قد سقطت ولايتهم منذ زمن بعيد، واوتصريحنا بكفر الاشتراكيين
كانوا، سواء كانوا في بغداد أو عدن وهذا القتال الذي يدور أو يكاد أن يدور في هذه الأيام يشبه إلى حد بعيد قتال 
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المسلمين للروم من قبل، وتقاطع المصالح لا يضر فقتال المسلمين ضد الروم كان يتقاطع مع مصالح الفرس ولم يضر 
 لك في شيء.الصحابة رضي الله عنهم ذ

 
 وقبل الختام:

 
روا ولا بشِّ : "صلى الله عليه وسلمنمكد على أهمية البشائر ورفع المعنويات والحذر من الإرجاف والتخذيل والتثبيط والتنفير قال رسول الله 

 ".من ألف رجل أبي طلحة في الجيش خيرٌ  صوتخ لَ " ، وقال أيضا: "رواتنفِّ 
 

-يوم اليرموك: "ما أكثر الروم وأقل المسلمين"، فقال له خالد  -رضي الله عنه- قال لخالد وجاء في السير أن رجلا  
 .-أو كلمة نحوها  -: "بئس ما قلت، إن الجيوش لا تنصر بكثرة العدد وإنما تنهزم بالخذلان"-رضي الله عنه

 
فإَِذا لَقِيتخمخ ، وقوله تعالى: }{الَأرْض مَا كَانَ لنَِبيٍّ أَن يَكخونَ لَهخ أَسْرَى حَتىَّ يخـثْخِنَ في وليكن بين أعينكم قول الله تعالى: }

 .{الَّذِينَ كَفَرخوا فَضَرْبَ الرِّقاَب
  

 وليكن عتابكم للصليبيين كما قال الشاعر:
 

 سوى طعن الكلى وضرب الرقاب ليس بيني وبينكم من عتاب
 

الجهاد، فإنما النصر فبر ساعة ، وأوفي وفي الختام أوفي نفسي وإياكم بتقوى الله في السر والعلن والصبر والمصابرة في 
ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخواْ إِذَا لَقِيتخمْ فِئَة  فاَثْـبختخواْ وَاذكْخرخواْ الل هَ كَثِير ا لَّعَلَّكخمْ نفسي وإياكم بكثرة الذكر والدعاء قال الله تعالى: }

 .{تخـفْلَحخونَ 
 

 اهزمهم وانصرنا عليهم اللهم منزل الكتاب ومجري السحاب وهازم الأحزاب؛
 اللهم منزل الكتاب ومجري السحاب وهازم الأحزاب؛ اهزمهم وانصرنا عليهم
 اللهم منزل الكتاب ومجري السحاب وهازم الأحزاب؛ اهزمهم وانصرنا عليهم

 
 ربنا آتنا في الدنيا حسنة، وفي الآخرة حسنة، وقنا عذاب النار

 حبه أجمعين.وعلى آله وف ،اللهم وبارك على محمد وفلِّ  
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 النفـير
 م 2003فبراير/شباط  16 -هـ  1423ذو الحجة  15

 
 الحمد لله ثم الحمد لله، الحمد لله الذي أنزل على عبده ورسوله آية السيف ليحق الحق ويبطل الباطل. 

 
شْركِِيَن حَيْثخ فالحمد لله القائل: }

خ
وَجَدتمُّخوَهخمْ وَخخذخوَهخمْ وَاحْصخرخوَهخمْ وَاقـْعخدخوا لَهخمْ كخلَّ فإَِذَا انسَلَخَ الَأشْهخرخ الحخرخمخ فاَقـْتخـلخوا الم

بْـهخمخ ، والحمد الله القائل: }{مَرْفَدٍ فإَِن تاَبخوا وَأقَاَمخوا الصَّلاةَ وَآتَـوخا الزَّكَاةَ فَخَلُّوا سَبِيلَهخمْ إِنَّ اللَّهَ غَفخورٌ رَّحِيمٌ  قاَتلِخوَهخمْ يخـعَذِّ
 .{يكخمْ وَيخخْزهِِمْ وَينَصخركْخمْ عَلَيْهِمْ وَيَشْفِ فخدخورَ قَـوْمٍ مُّمْمِنِينَ اللَّهخ بأِيَْدِ 

 
 ،تعالى وحده لا شريك له عثت بين يدي الساعة بالسيف حتى يخعبد اللهخ بخ والصلاة والسلام على نبينا محمد القائل: "

" ]رواه الإمام فهو منهم تشبه بقومٍ  غار على من خالف أمري، ومنوجخعل الذل والصَ  ،وجخعل رزقي تَت ظل رمحي
 " ]متفق عليه[.أخرجِوا المشركين من جزيرة العربأحمد[، والقائل: "

 
 أما بعد:

 
ففي الوقت الذي تسيل فيه دماء المسلمين وتهدر في فلسطين والشيشان والفلبين وكشمير والسودان، وماوت أطفالنا 

ي لم تلتئم جراحنا بعد، منذ الحروب الصليبية على العالم الإسلامي بسب الحصار الأميركي في العراق، وفي الوقت الذ
بيكو" بين بريطانيا وفرنسا، والتي أدت إلى تقسيم العالم الإسلامي إلى -في القرن الماضي، ونتيجة لاتفاقية "سايكس

ل علينا من جديد؛ إنها قطع وأشلاء، ومازال عملاء الصليبيين يحكمونها إلى اليوم، إذ بأجواء اتفاقية سايكس بيكو تط
 .صلى الله عليه وسلمبلير" ولكنها تَت نفس الراية ولنفس الغاية، إنها راية الصليب، وغايتها تَطيم ونهب أمة الحبيب  -اتفاقية "بوش 

 
بلير" تزعم أنها تريد القضاء على الإرهاب، ولم يعد يخفى حتى على العوام أنها تريد القضاء على  -إن اتفاقية "بوش 

أي في محاربة الإسلام  -يمكد حكام المنطقة بالخطابات والخطب تأييدهم لبوش في محاربة الإرهاب الإسلام، ومع ذلك 
 في خيانة واضحة للملة والأمة، معتمدين على مباركة علماء السلاطين ووزراء البلاط. -والمسلمين 

 
لة الاعتداءات المعدة لدول المنطقة، وكما أنه لا يخفى أن الاستعداد الحالي للهجوم على العراق ما هو إلا حلقة في سلس

بما فيها سوريا وإيران ومصر والسودان، إلا أن التركيز لتقسيم بلاد الحرمين يأخذ نصيب الأسد في خطتهم، مع العلم 
أنه هدف استراتيجي قديم، منذ أن نقل ولاؤها من بريطانيا إلى الولايات المتحدة منذ ستة عقود، وقد حاولت أميركا 
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ة عقود تنفيذ هدفها هذا في أعقاب حرب العاشر من رمضان، يوم هدَّد رئيسها "نيكسون" بغزو بلاد الحرمين قبل ثلاث
على الملأ، ولم يتيسر له ذلك في وقتها بفضل الله، ولكن مع بداية حرب الخليج الثانية أنشأت أميركا قواعد عسكرية 

مة، ولم يبق لهم إلا التقسيم، واليوم يبدو أن الوقت المناسب مهمة وخطيرة، منتشرة في بلاد الحرمين، وخافة قرب العاف
 للتقسيم قد حان في نظرهم، فحسبنا الله ونعم الوكيل.

 
وخلافة الأمر؛ أن استهداف أميركا للمنطقة عموما  وتقسيم بلاد الحرمين خصوفا  ليس سحابة فيف عابرة، وإنما هو 

 كية الماكرة.هدف استراتيجي لا يغيب عن نظر السياسة الأمير 
 

 فماذا أعدت الحكومات في المنطقة لمقاومة هذا الهدف الاستراتيجي العدواني؟
 

لا شيء يذكر سوى زيادة في الولاء للصليبيين، أضف إلى ذلك اجتماع وزراء الداخلية العرب المنتظم لمحاربة المجاهدين 
 ة وإيقاظها للدفاع عن نفسها.والتضييق على الدعاة والعلماء الصادقين الذين يسعون لتنبيه الأم

 
وإن من أهم أهداف هذه الحملة الصليبية الجديدة تهيئة الأجواء وتمهيد المنطقة بعد التقسيم لقيام ما يسمى بدولة 
إسرائيل الكبرى، التي تضم داخل حدودها أجزاء كبيرة من العراق ومصر مرورا  بسوريا ولبنان والأردن وكامل فلسطين 

 بلاد الحرمين. وأجزاء كبيرة من
 

وما أدراك ما إسرائيل الكبرى، وما سيصيب المنطقة من ويل وثبور؛ إن ما يجري لأهلنا في فلسطين ما هو إلا نموذج يراد 
تكراره في سائر المنطقة على يد التحالف "الصهيوأميركي"؛ قتل للرجال والنساء والولدان، وسجون وإرهاب وتهديم 

للمصانع، والناس في خوف دائم ورعب جاثم ينتظرون الموت في كل لحظة من فاروخ  للبيوت وتجريف للمزارع، ونسف
 أو قذيفة تهدم بيتا  وتقتل أختا  وتئد رضيعة، فماذا نجيب ربنا غدا ؟

 
إن ما يجري هناك لا يحتمله أولو البأس من الرجال، فكيف بحال الأمهات المستضعفات وهن يرين أطفالهن يقتلون بين 

 أيديهن؟
 
وحسبنا الله ونعم الوكيل، اللهم إني أبرأ إليك من فعل هملاء من اليهود والنصارى والحكام  ،ا لله وإنا إليه راجعونإن

 الخائنين ومن كان في حكمهم، وأعتذر إليك من فعل هملاء القاعدون عن نصرة الدين.
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اك ما يهود، يهود افتروا على الخالق فما وإن مما يعنيه قيام إسرائيل الكبرى؛ هو خضوع دول المنطقة لليهود، وما أدر 
أوََ كخلَّمَا عَاهَدخوا عَهْدا  نّـَبَذَهخ فَريِقٌ مِّنـْهخمْ بَلْ أَكْثَـرخهخمْ بالك بالمخلوق؟ يهود قتلة الأنبياء ونقضة العهود، قال الله عنهم: }

أمَْ لَهخمْ نَصِيبٌ مِّنَ دنيا ولا دين، قال الله عنهم: }، إنهم يهود أرباب الربا وأئمة الخنا، لن يبقوا لكم شيئا  لا {لَا يخـمْمِنخونَ 
، إنهم يهود يعتقدون ديانة أن الناس عبيد لهم ومن أبّ فحده القتل، قال الله تعالى {الْمخلْكِ فإَِذا  لاَّ يخـمْتخونَ النَّاسَ نقَِيرا  

نَا في الأخمِّيِّيَن سَ عنهم: }  .{بِيلٌ وَيَـقخولخونَ عَلَى اللَّهِ الكَذِبَ وَهخمْ يَـعْلَمخونَ ذَلِكَ بأِنَّـَهخمْ قاَلخوا ليَْسَ عَلَيـْ
 

 هذه بعض ففات يهود فاحذروهم، وهذه بعض ملامح المخطط الصليبي فقاوموه.
 

 والآن كيف السبيل لكف بأس الكفار وإنقاذ بلاد المسلمين؟
 

إِنْ نبي الله شعيب عليه الصلاة والسلام } كما قال العبد الصالح  -وبالله التوفيق  -فللإجابة على هذا السمال أقول 
 .{وكََّلْتخ وَإلِيَْهِ أخنيِبخ أخريِدخ إِلاَّ الِإفْلاحَ مَا اسْتَطعَْتخ وَمَا تَـوْفِيقِي إِلاَّ باِللَّهِ عَلَيْهِ ت ـَ

 
تخكَلَّفخ إِلاَّ نَـفْسَكَ وَحَرِّضِ فَـقَاتِلْ في سَبِيلِ اللَّهِ لَا فالسبيل لكف بأس الكفار هو الجهاد في سبيل الله كما قال تعالى: }

مْمِنِيَن عَسَى اللَّهخ أَن يَكخفَّ بأَْسَ الَّذِينَ كَفَرخوا وَاللَّهخ أَشَدُّ 
خ
 .{بأَْسا  وَأَشَدُّ تنَكِيلا   الم
 

بلاد وابتداء ؛ أبشركم بفضل الله أن الأمة اليوم عندها من الطاقات الهائلة ما يكفي لإنقاذ فلسطين، وإنقاذ باقي 
المسلمين، ولكن هذه الطاقات مقيدة فيجب العمل على إطلاقها، كما وأن الأمة موعودة بالنصر، لكن إذا تأخر 

، والأمة موعودة {مْ وَيخـثبَِّتْ أقَْدَامَكخمْ إِن تنَصخرخوا اللَّهَ ينَصخركْخ النصر فبسبب ذنوبنا وقعودنا عن نصرة الله، قال تعالى: }
لا تقوم الساعة حتى يقاتل المسلمون اليهود فيقتلهم حيث قال: " صلى الله عليه وسلمكما أخبرنا رسولنا   بالنصر أيضا  على اليهود

المسلمون، حتى يختبئ اليهودي من وراء الحجر والشجر، فيقول الحجر أو الشجر؛ يا مسلم يا عبد الله هذا يهودي 
 " ]رواه مسلم[.خلفي فتعالَ فاقتله، إلا الغرقد فإنه من شجر اليهود

 
لحديث تنبيه أيضا  إلى أن حسم الصراع مع الاعداء إنما يكون بالقتل والقتال، لا بتعطيل طاقات الأمة وفي هذا ا

 لعشرات السنين عبر طرق أخرى كخدعة الدماقراطية وغيرها.
 

وبعد هذه المبشرات أتَدث إليكم عن بعض الامور التي تساعدنا على الجهاد في سبيل الله، ومنها ذكر بعض الوقائع 
روب التي انتصر فيها المسلمون خلال العقدين الماضيين مما يزيد من ثقة أبناء الأمة بأنفسهم، لما لذلك من أهمية في والح

 تعبئة الأمة لتدافع عن نفسها ضد التحالف الصليبي الصهيوني.
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ا أثبته التاريخ خلال وفي الحقيقة؛ أن الأمة الإسلامية هي القوة البشرية العظمى إن أقامت دين الإسلام حقا ، وهذا م
 القرون الماضية، وهي قادرة على قتال ومقاومة ما يسمى بالدول الكبرى.

 
ذكر أهل السير أن المثنى الشيباني رحمه الله جاء إلى  وقبل ذلك سأذكر حادثة ذات فلة بموضوع قتال القوى الكبرى؛

ي الله عنه الناس ثلاثة أيام فلم يخرج أحد، ففطن المدينة يطلب مددا  من الخليفة لقتال الفرس، فندب الخليفة عمر رض
عمر رضي الله عنه لما في نفوس الناس من عقدة قتال القوى العظمى، فأمر المثنى أن يحدث الناس بما فتح الله عليه ضد 

ذا الوجه فارس ليزيل ما بأنفسهم، فقام المثنى فتكلم ونشَّط القوم، فكان مما قال: )يا أيها الناس لا يعظمن عليكم ه
فإنا قد تبجحنا فارس وغلبناهم على خير شقي السواد وشاطرناهم ونلنا منهم وأجترأ من قِبلنا عليهم، ولها إن شاء الله 
ما بعدها(، فتحمس الناس، وقام أبو عبيد الثقفي وعقد له الخليفة اللواء وتتابع القوم رضي الله عنهم ]الكامل في 

 [.433-2/432التاريخ 
 

 :متشبها  بأولئك الكراموأنا أقول 
 

يا أيها الناس لا يعظمن عليكم هذا الوجه، لا يعظمنَّ عليكم وجه أميركا وجيشها، فقد ضربناهم والله مرارا  وهزموا 
تكرارا ، وإنهم أجبن قوم عند اللقاء، وقد تبين لنا من مدافعتنا ومقاتلتنا للعدو الأميركي أنه يعتمد في قتاله بشكل رئيس 

النفسية نظرا  لما ماتلكه من آلة دعائية ضخمة، وكذلك على القصف الجوي الكثيف إخفاء  لأبرز نقاط  على الحرب
ضعفه وهو الخوف والجبن وغياب الروح القتالية عند الجندي الأميركي، ولولا ضيق المقام لحدثتكم عن ذلك، أشياء 

ن، وأرجو الله أن ييسر وقتا  ونتحدث عن ذلك كوت بأفغانستا بورا  وشاهي تكاد لا تصدق في قتالنا لهم في تورا
 بالتفصيل.

 
 وابتداء  أذكركم بهزماة بعض القوى الكبرى على أيدي المجاهدين:

 
فأذكركم بهزماة الاتَاد السوفيتي سابقا  والذي أفبح أثرا  بعد عين بعد عشر سنين من القتال الضاري على أيدي أبناء  

 لمين بفضل الله.الأفغان ومن ساعدهم من أبناء المس
 

وكذلك هزماة الروس في بلاد الشيشان وضرب المجاهدون أروع الأمثلة في التضحية والفداء، فحطم المجاهدون الشيشان 
مع إخوانهم العرب والأنصار كبرياء الروس فكبدوهم الخسائر تلو الخسائر فانسحبوا مدحورين بعد الحرب الأولى، ثم إن 

أميركي ومازالت روسيا إلى الآن تتكبد الخسائر الفادحة من فئة قليلة مممنة نرجو الله أن الروس رجعوا مرة أخرى بدعم 
 يثبتهم وينصرهم.
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للهجرة، عندما اجتاح بنو إسرائيل لبنان، فقدمت المقاومة اللبنانية  1402كما أذكركم بهزماة القوات الأميركية عام 
قتيلا ، فإلى جهنم  240في بيروت فقتل منهم أكثر من  -المارينز–الأميركية شاحنة مملوءة بالمتفجرات إلى مركز القوات 

 وبئس المصير.
 

ألفا  من أبناء المسلمين هناك، ولا حول ولا  13ثم بعد حرب الخليج الثانية أدخلت أميركا جيوشها إلى الصومال وقتلوا 
وا لهم مع إخوانهم في تلك الأرض فمرَّغوا كبرياءها في قوة إلا بالله، وعندها وثب أخسْدخ الإسلام من العرب الأفغان فانبر 

الطين، فقتلوا منهم ودمروا من دباباتهم وأسقطوا من طائراتهم، ففرت أميركا وحلفاؤها في ليل مظلم لا يلوي أحدٌ على 
 أحد، فلله الحمد والمنَّة.

 
فانفجرت فما كان من الجبناء إلا أن فروا في وفي تلك الفترة أعد شباب الجهاد عبوات ناسفة ضد الأميركيين في عدن، 

 ساعة. 24أقل من 
 

للهجرة وقع انفجار في الرياض قتل بسببه أربعة من الأمريكيين، وكان رسالة واضحة تبين اعتراض  1415ثم في عام 
 أبناء المنطقة على السياسة الأميركية في دعم اليهود واحتلال بلاد الحرمين.

 
، واضطر بعدها الأمريكيون لنقل 400وجرح أكثر من  19وقع انفجار آخر في الخبر، قتل بسببه  ثم في العام الذي يليه

 مراكزهم الكبرى من المدن إلى قواعد في الصحراء.
 

للهجرة هدَّد المجاهدون أمريكا على الملأ بضرورة الكف عن مساعدة اليهود والخروج  1418ثم بعد ذلك أيضا  في عام 
 رفض العدو التحذير وتمكن المجاهدون بفضل الله من ففعه ففعتين عظيمتين في شرق إفريقيا.من بلاد الحرمين، ف

 
ثم حخذِّرت أمريكا مرة أخرى ولم تستجب، فوفق الله المجاهدين في عملية استشهادية عظيمة، فدمرت المدمرة الأميركية 

فت العملية عن عمالة الحكومة اليمنية  "كول" في عدن، فكانت ففعة مدوية في وجه العسكرية الأمريكية، كما كش
 كسائر دول المنطقة.

 
-ثم إن المجاهدين لما رأوا أن عصابة الإجرام الأسود في البيت الأبيض تصور الأمر على غير حقيقته، بل يزعم زعيمهم 

م بسبب ظلمهم لنا أننا نحسدهم على طريقة حياتهم، وإنما الحقيقة التي يخفيها فرعون العصر أننا نضربه -الأحمق المطاع
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في العالم الإسلامي وخافة في فلسطين والعراق واحتلالهم لبلاد الحرمين، ولما رأى المجاهدون ذلك قرروا أن يتخطوا 
 التعتيم وينقلوا المعركة إلى وسط أرضه وفي عقر داره.

 
وافق للحادي عشر من سبتمبر عام للهجرة، الم 1422وفي يوم الثلاثاء المبارك في الثالث والعشرين من جماد الثاني لعام 

للميلاد، كان التحالف "الصهيوأمريكي" يحصد أبناءنا وأهلنا في أرض الأقصى المبارك حصدا، بطائرات  2001
ودبابات أمريكية وأيدٍ يهودية، وأبناؤنا في العراق يقضون نحبهم نتيجة الحصار الظالم من أمريكا وعملائها، وفي المقابل  

لامي يعيش في حالة من البعد الشديد عن إقامة الدين حقا ، وبينما الأمور على تلك الحال من كان العالم الإس
ومن الظلم والغرور والعدوان عند التحالف  -إلا من رحم الله-الإحباط واليأس والتسويف عند المسلمين 

ة خدها للناس، تمشي في الأرض "الصهيوأمريكي"، فقد كانت بلاد "العم سام" في غيها سادرة، بطغيانها هادرة، مصعر 
مرحا  لا تبالي بأحد، وتظن ألا سبيل إليها. إذ رموا بثالثة الأثافي وما أدراك ما ثالثة الأثافي، عندما وثب شعث الرؤوس، 
مغبرو الأقدام، المطاردون في كل مكان، فتية آمنوا بربهم وزادهم الله هدى، وربط على أفئدتهم وكتب الإماان في قلوبهم، 

لم يخشوا في الله لومة لائم، يبتغون ما عند الله تعالى، تأبّ نفوسهم أن تنام على الضيم، يريقون ماء الحياة ولا يريقون ف
ماء المحيا، فأغاروا بطائرات العدو في عملية جريئة جميلة ما عرفت البشرية لها مثيلا ، فحطموا أفنام أميركا، فأفابوا 

أفابوا الاقتصاد الأميركي في سويداء قلبه، فأرغموا أنف أميركا في التراب ومرغوا  وزارة الدفاع في فميم فمادها، و 
 كبرياءها في الطين، فانهار برجا نيويورك، وبذلك الانهيار انهار ما هو أعظم وأضخم:

 
طمت فانهارت أسطورة أميركا العظمى، وانهارت أسطورة الدماقراطية، وظهر للناس أن قيم أميركا في السافلين، وتَ

 أسطورة أرض الحرية، وتَطمت أسطورة الأمن القومي الأميركي، وانهارت أسطورة الـ "سي آي إي"، فلله الحمد والمنة.
 

وكان من أهم الآثار الإيجابية لغزوتي نيويورك وواشنطن أنها كشفت حقيقة الصراع بين الصليبيين والمسلمين، وأظهرت 
ن عندما نزعت الغزوتان جلد الشاة عن الذئب الأمريكي وظهر على حقيقته ضخامة العداء الذي يخكنُّه لنا الصليبيو 

البشعة، واستيقظ العالم أجمع من رقاده، وانتبه المسلمون إلى أهمية عقيدة الموالاة في الله والمعاداة في الله، وقويت روح 
ت كلمة التوحيد لقيام الخلافة الراشدة الأخوَّة الإماانية بين المسلمين، مما يعتبر خطوة عظيمة نحو توحيد المسلمين تَ

 بإذن الله، وبدا ظاهرا  للناس أن أمريكا هذه القوة الظالمة، ماكن أن تضرب، وماكن أن تذل وتهان وتقهر.
 

ولأول مرة تعي غالبية الشعب الأمريكي حقيقة القضية الفلسطينية وأن ما أفابهم في "مانهاتن" كان بسبب سياسة 
 حكومتهم الظالمة.
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وخلافة الأمر؛ أن أميركا دولة عظمى ذات قوة عسكرية ضخمة وذات اقتصاد عريض، ولكن كل ذلك على قاعدة 
هشة، لذا فإنه بالإمكان استهداف تلك القاعدة الهشة والتركيز على أبرز نقاط الضعف فيها وإذا ما ضربت في عخشر 

 عن قيادة العالم وظلمه. ستترنح وتنكمش، فتتخلى -بإذن الله-معشار تلك النقاط، فإنها 
 

ولقد استطاع عدد يسير من فتية الإسلام، رغم وقوف التحالف الدولي ضدهم أن يقيموا الحجة على الناس بوجود 
القدرة على مقاومة ومقاتلة ما يسمى بالقوى العظمى، واستطاعوا أن يدافعوا عن دينهم وأن ينفعوا قضايا أمتهم أكثر 

بضع وخمسين دولة في العالم الإسلامي، لأنهم اتخذوا الجهاد سبيلا  لنصرة الدين، وكما قال مما فعلته حكومات وشعوب 
 أبو هلالة:

 
 وكل طريقٍ يورث الخلد رابحخ  وللنصر أسبابٌ وللخخسر مثلها
 حاجحخ تريق الدما في جانبيها الجَ  دروب العلا شتى وأقصرها التي

 
ولكنهم مقيدون، فينبغي علينا أن نتعاون جميعا  لفك قيودهم  -بفضل الله- وأمثال هملاء الفتية الأبطال في الأمة كثير

 لينطلقوا مجاهدين في سبيل الله، لأن الجهاد هو سبيل عز هذه الأمة وأمنها.
 

وإن القيود والسدود التي تَول بين شباب الأمة وبين انطلاقها للجهاد كثيرة، إلا أننا سنتحدث عن أهمها، وبين يدي 
إنما أهلك الذين : "صلى الله عليه وسلمحديثا  من الصحيحين من اهتدى به سلك ومن ضل عنه هلك، قال رسول الله  ذلك أذكر

" ]متفق عليه[، فاعتبروا يا أولي قبلكم أنهم كانوا إذا سرق فيهم الشريف تركوه وإذا سرق فيهم الضعيف أقاموا عليه الحد
 الأبصار، فهذا من أسباب هلاكنا، ولا حول ولا قوة إلا بالله.

 
قد قيل له بعد أن أسلم متأخرا : وأذكر كذلك قصة إسلام خالد رضي الله عنه، لتتحرر العقول من التبعية العمياء، ف

نا رجال كنا نرى كان أمام"، فقال: "وة بين ظهرانيكم منذ عشرين سنة؟!أين كان عقلك يا خالد فلم تر نور النب"
 ."أحلامهم كالجبال

 
 ه الرجال(.د دينَ قلِّ )من قلة فقه الرجل أن يخ قال الإمام أحمد رحمه الله: 

 
شهداء الزور من علماء السوء ووزراء البلاط وأفحاب ود في عصرنا الحاضر؛ هم الحكام و وأول هذه القيود والسد

 الأقلام المأجورة ومن شابههم.
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 فأما الحكام فقد اتفق الناس على عجزهم وخيانتهم.
 

ا أيديهم بأيدي هملاء الحكام برغم كل ذلك، نقول لهم؛ متى نزعت الشعوب وأما الذين يطالبون الناس بأن يضعو 
أيديها من أيدي الحكام حتى يخنصحوا بأن يعيدوا أيديهم مرة أخرى؟! فهذا لم يحدث، والنتيجة كما ترون، هيمنة 

 الكفار علينا، وقد قيل:
 

 فلن يحسن التدبير و الأمر جامح ومن خانه التدبير والأمر طائع
 

لافنا مع الحكام ليس خلافا  فرعيا  ماكن حله، وإنما نتحدث عن رأس الإسلام، شهادة أن لا إله إلا الله وأن محمد فخ
رسول الله، فهملاء الحكام قد نقضوها من أساسها بموالاتهم للكفار وبتشريعهم للقوانين الوضعية، وإقرارهم واحتكامهم 

د سقطت شرعا  منذ زمن بعيد، فلا سبيل للبقاء تَتها، والمقام لا يتسع لقوانين الأمم المتحدة الملحدة، فولايتهم ق
لوفف هذا الأمر هنا، ولكن قد ذكرنا أقوالا  لأهل العلم رحمهم الله في البيان السابع عشر الصادر عن هيئة النصيحة 

 والإفلاح.
 

"كرزاي" للتعاون لإقامة الإسلام ورفع وبعد ذلك نقول؛ هل ماكن لمسلم أن يقول للمسلمين؛ ضعوا أيديكم في يد 
الظلم وعدم تمكين أميركا من مخططاتها؟! فهذا لا ماكن ولا يعقل، لأن كرزاي عميل جاءت به أمريكا، ومنافرته على 

 المسلمين ناقض من نواقض الإسلام العشرة، مخرج من الملة.
 

من الذي ثبت ونصب حكام دول الخليج؟ إنهم وهنا لنا أن نتساءل؛ ما الفرق بين كرزاي العجم وكرزاي العرب؟ 
الصليبيون، فالذين نصبوا كرزاي كابول وثب توا كرزاي باكستان، هم الذين نصبوا كرزاي الكويت وكرزاي والبحرين وكرزاي 

 قطر و غيرها.
 

عهم ضد الدولة ومن الذين نصبوا كرزاي الرياض وجاءوا به بعد أن كان لاجئا  في الكويت قبل قرن من الزمان ليقاتل م
العثمانية وواليها ابن الرشيد؟ أنهم الصليبيون ومازالوا يرعون هذه الأسر إلى اليوم، فلا فرق بين كرزاي الرياض وكرزاي  

رٌ مِّنْ أخوْلائِكخمْ أمَْ ، قال تعالى }{فاَعْتَبرخوا ياَ أخوْلي الَأبْصَارِ كابول، }  .{بخرِ لَكخم بَـراَءَةٌ في الزُّ أَكخفَّارخكخمْ خَيـْ
 
 

إن الحكام الذين يريدون حل قضايانا ومن أهمها القضية الفلسطينية عبر الأمم المتحدة أو عبر أوامر الولايات المتحدة،  
كما حصل بمبادرة الأمير عبد الله بن عبد العزيز في بيروت ووافق عليها جميع العرب، والتي باع فيها دماء الشهداء وباع 
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ومنافرة لليهود وأميركا على المسلمين، هملاء الحكام قد خانوا الله ورسوله وخرجوا من الملة فيها أرض فلسطين، إرضاء 
 وخانوا الأمة.

 
كما أقول أيضا : إن الذين يريدون أن يحلوا قضايانا عبر هملاء الحكام العجزة الخونة قد خدعتهم أنفسهم وخادعوا 

، وأحسن أحوالهم أنهم عاجزون فاسقون، فينبغي على المسلمين أن أمتهم، وركنوا إلى الذين ظلموا وضلوا ضلالا  مبنيا  
 ينصحوهم، فإن لم ينتصحوا فليحذروهم وليحذروا منهم.

 
ويجب على المسلمين كذلك أن يتبرءوا من هملاء الحكام الطواغيت، ولا يخفى أن التبرؤ من الطاغوت ليس من نوافل 

فَمَن يَكْفخرْ باِلطَّاغخوتِ وَيخـمْمِنْ باِللَّهِ فَـقَدِ الإماان بغيرهما، قال تعالى: }الأعمال، وإنما هو أحد ركني التوحيد فلا يقوم 
يعٌ عَلِيمٌ اسْتَمْسَكَ باِلْعخرْوَةِ الوخثْـقَى لَا انفِصَامَ لهََ   .{ا وَاللَّهخ سمَِ

 
ولة ورجال(، فهملاء هم وأما علماء السوء ووزراء البلاط وأفحاب الأقلام المأجورة وأشباههم؛ فكما قيل: )لكل زمن د

من رجال الدولة الذين يحرِّفون الحق ويشهدون بالزور حتى في البلد الحرام، في البيت الحرام، في الشهر الحرام، ولا حول 
ولا قوة إلا بالله، ويزعمون أن الحكام الخائنين ولاة أمر لنا، ولا حول ولا قوة إلا بالله، يقولون ذلك من أجل تثبيت 

 لة، فهملاء قد ضلوا سواء السبيل فيجب هجرهم والتحذير منهم.أركان الدو 
 

وإنما تركز الدولة على علمائها وتظهرهم في برامج دينية للفتوى من أجل دقائق معدودة يحتاجهم فيها النظام كل مدة 
ماءه فأفدروا لإضفاء الشرعية عليه وعلى تصرفاته، كما حصل يوم أن أباح الملك بلاد الحرمين للأمريكيين فأمر عل

تلك الفتوى الطامة  التي خالفت الدين واستخفت بعقول المسلمين، والمميدة لفعله الخائن في تلك المصيبة العظيمة، 
 والأمة اليوم إنما تعاني ما تعانيه من مصائب وخوف وتهديد من جراء ذلك القرار المدمر وتلك الفتوى المداهنة.

 
يام المحن كسيرة الأمام أحمد بن حنبل وغيره رحمهم الله علم الفرق بين العلماء ومن قرأ سيرة الأئمة الصادقين في أ

 وقال الشاعر: -كما في سير أعلام النبلاء وغيرها-العاملين والعلماء المداهنين 
 

 فلا ديننا يبقى ولا ما نرقع نرقع دنيانا بتمزيق ديننا
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للحق الكارهون للباطل القاعدون عن الجهاد، تأولوا تأولا  فصدوا الشباب وأما السد الثاني؛ فهم العلماء والدعاة المحبون 
عن الجهاد ولا حول ولا قوة إلا بالله، هملاء رأوا الباطل ينتشر ويزداد، فتداعوا للقيام بواجب نصرة الحق والأمر 

الله خيرا  على ذلك، إلا أن  بالمعروف والنهي عن المنكر، واهتدى وتفقه على أيديهم خلق كثير، وحسنا  فعلوا، وجزاهم
الباطل يضيق فدره بالحق وأهله، فشرع في مضايقتهم وإخافتهم ومنعهم من الخطب والدروس وفصلهم من وظائفهم ثم 

 سجن من أفر على موافلة الأمر بالمعروف والنهي عن المنكر.
 

وهذا أمر بدَهَي لأن الإنسان لا يستطيع  -إلا من رحم الله-إن هذه الضغوط الشديدة أدت تدريجيا  إلى انحراف المسار 
لا يقضي : "صلى الله عليه وسلمأن يتخذ القرار الصحيح في ظل أوضاع غير فحيحة وخافة من الناحية الأمنية، قال رسول الله 

 "، هذا إذا كان غضبانا، فكيف إذا كان خائفا ؟القاضي بين اثنين وهو غضبان
 

جميع مناحي الحياة بما فيها أمور الدين، إذ الدين النصيحة،  فالتخويف الذي تمارسه الدول العربية على الشعب قد دمر
 ولا نصيحة بغير أمن.

 
 وقد قَسَّم الخوف الناس إلى أقسام، وسنتحدث عن بعضهم:

 
 فقسم انتكس والتحق بالدولة ووالاها، ولا حول ولا قوة إلا بالله. 

 
ن معهده أو جمعيته أو جماعته، ويممِّن نفسه وجاهه وقسم بدا له أنه لن يستطيع أن يستمر في الدعوة والتدريس ويممِّ 

 وماله إن لم مادح الطاغوت ويداهنه، فتأوَّل تأؤُّلا  فاسدا  باطلا  فضلَّ ضلالا  مبينا  وأضل خلقا  كثيرا .
 

هي عن وقسم آخر حفظهم الله من مجاراة الحكام الخائنين ومداهنتهم، وحرفوا على البقاء تَت راية الأمر بالمعروف والن
كانت كبيرة جدا ، ولم   -التي سبق ذكرها-المنكر، وقد كانت لهم جهود مشكورة في الدعوة إلى الله، إلا أن الضغوط 

يهيئوا أنفسهم لتحملها، ومن أهمها تكاليف الهجرة والجهاد، وقد كانت الفرفة متاحة منذ أكثر من عقدين ولم 
في مثل هذه الأيام العصيبة، ولذا نرى  -إلا من رحم الله-قرار الصحيح يستفيدوا منها، مما أفقدهم القدرة على اتخاذ ال

 فريقا  منهم مازالوا إلى الآن لم يتخذوا قرار الجهاد والمقاومة.
 

وفي سيرة الصحابة  صلى الله عليه وسلمإن نصرة الدين وإقامته لها تكاليف عظام وففات واضحة في كتاب الله وفي سيرة رسول الله 
الكرام رضي الله عنهم، فمن لم يتصف بهذه الصفات لا يستطيع أن يقوم بنصرة الدين، هذه الصفات ذكرها الله تعالى 

بُّونهَخ ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخوا مَن يَـرْتَدَّ مِنكخمْ عَن دِينِهِ فَسَوْفَ يأَْتي اللَّهخ بقَِوْ في كتابه الكريم ومن ذلك قوله تعالى: } بـُّهخمْ وَيحخِ مٍ يحخِ
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مْمِنِيَن أعَِزَّةٍ عَلَى الكَافِريِنَ يجخَاهِدخونَ في سَبِيلِ اللَّهِ وَلَا يَخاَفخونَ لَوْمَةَ لائِمٍ 
خ
اءخ وَاللَّهخ ذَلِكَ فَضْلخ اللَّهِ يخـمْتيِهِ مَن يَشَ أذَِلَّةٍ عَلَى الم
 .{وَاسِعٌ عَلِيمٌ 

 
وورقة بن نوفل، قال ورقة: "يا ليتني فيها جذعا  أكون حيا  حين يخرجك قومك"،  صلى الله عليه وسلمالله وفي الخبر الذي دار بين رسول 

"، فقال ورقة: "نعم لم يأتِ رجل قط بمثل ما جئت به إلا عخوديَ، وإن يدركني أوََ مخرجيَّ هم: "صلى الله عليه وسلمفقال رسول الله 
 يومك أنصرك نصرا  ممزرا " ]متفق عليه[.

 
 -كما نرى ولا حول ولا قوة إلا بالله-، هو العداء من أهل الباطل، لا التعايش فحال من يريد أن يتحمل الدين بحق

مع أهل الباطل، وحال من أراد إقامة الدين هو السعي في نصرته بالنفس والنفيس، كما قال ورقة: )إن يدركني يومك 
 أنصرك نصرا  ممزرا (.

 
تعطى فقط، والدين لا يقوم على فتات أوقاتنا وأموالنا،  وكذلك كان الحال يوم بيعة العقبة؛ فنصرة الدين ليست دروسا  

وإنما سلعة الله غالية، فشتان شتان بين الجلوس وتقديم الدروس وبين تقديم النفوس والرؤوس لنصرة الله، لذا فإن العباس 
ا قاله: )فإن  عند الأنصار، فكان مم صلى الله عليه وسلمأراد أن يطمئن على ابن أخيه محمد  -وقد كان على دين قومه-بن عبد المطلب 

 كنتم أهل قوة وجلد وبصيرة بالحرب واستقلال بعداوة العرب قاطبة فإنها سترميكم عن قوس واحدة(.
 

، وهي مطلوبة اليوم أيضا  لحفظ دين رسول الله صلى الله عليه وسلمفأقول؛ هذه الصفات كانت مطلوبة لأهل الإماان لحفظ رسول الله 
 .صلى الله عليه وسلم
 

معرور من الأنصار: )قد سمعنا ما قلت، وإنا والله لو كان في أنفسنا غير ما ثم بعد أن أنهى العباس كلامه، قال البراء بن 
 ننطق به لقلناه ولكنا نريد الوفاء والصدق وبذل مهج أنفسنا دون رسول الله(.

 
 فأقول؛ هكذا الدين، إنما يقوم بالوفاء والصدق وببذل المهج من أجل المنهج، ثم لما قاموا للمبايعة، قال أسعد بن زرارة:

)رويدا  يا أهل يثرب، إنا لم نضرب إليه أكباد المطي، إلا ونحن نعلم أنه رسول الله، وإن إخراجه اليوم مفارقة العرب كافة 
وقتل خياركم، وأن تعضكم السيوف، فإما أنتم تصبرون على ذلك فخذوه وأجركم على الله، وإما أنتم تخافون من 

فقالوا: )يا أسعد أمِطْ عنا يدك، فوالله لا نذر هذه البيعة ولا  أنفسكم خيفة فذروه فهو أعذر لكم عند الله(،
 .-رضي الله عنهم-نستقيلها(، هكذا كانت ففات الذين يريدون أن يحموا ويقيموا دين الإسلام 
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لام، وكذلك اليوم يقول المجاهدون للعلماء والدعاة الذين يحبون الحق ولا يداهنون الباطل؛ فأنتم قد رفعتم راية دين الإس
وتعلمون أنه دين رسول الله حقا،  وإن حملكم له بحق يعني مفارقة حكومات العرب والعجم في الأرض كافة وقتل 
خياركم، وأن تعضكم السيوف، فإما أنتم تصبرون على ذلك فحافظوا على الراية وأجركم على الله، وإما أنتم تخافون من 

  تَولوا بين شباب الأمة والجهاد في سبيل الله، فهو أعذر لكم عند الله.أنفسكم خيفة فذروا راية المدافعة والمقاتلة ولا
 

 والآن نتحدث عن ما هو واجب المسلمين تجاه هذه الحرب الصليبية الصهيونية ضد أمة الإسلام:
 

مْمِنِيَن عَسَ قال تعالى: }
خ
 ى اللَّهخ أَن يَكخفَّ بأَْسَ الَّذِينَ كَفَرخوا وَاللَّهخ أَشَدُّ فَـقَاتِلْ في سَبِيلِ اللَّهِ لَا تخكَلَّفخ إِلاَّ نَـفْسَكَ وَحَرِّضِ الم

إن أوجب الواجبات بعد الإماان اليوم هو دفع وقتال العدو الصائل، قال شيخ الإسلام رحمه الله:  ،{بأَْسا  وَأَشَدُّ تنَكِيلا  
من دفعه فلا يشترط له شرط(، فالجهاد  )وأما دفع العدو الصائل الذي يفسد الدين والدنيا، لا شيء أوجب بعد الإماان

اليوم متعين على الأمة بأسرها وهي واقعة في الإثم إلى أن تخرج من أبنائها وأموالها وطاقاتها ما يكفي لقيام الجهاد الذي 
 يدفع بأس الكفار عن جميع المسلمين في فلسطين وغيرها.

 
في فحيح مسلم:  صلى الله عليه وسلمل، كلٌ بحسب طاقته، قال رسول الله فيجب على المممنين أن يجاهدوا لإحقاق الحق وإبطال الباط

فمن جاهدهم بيده فهو مممن، ومن جاهدهم بلسانه فهو مممن، ومن جاهدهم بقلبه فهو مممن، وليس وراء ذلك "
" ]رواه مسلم[، وهذا الحديث العظيم يشمل جميع المممنين، فبما أننا مممنون إذن من الإماان مثقال حبة من خردل

هدون في سبيل الله لنصرة الدين، فالمممن الذي عجز عن الجهاد بيده ولسانه يجب عليه أن يجاهد بقلبه، ومن فنحن مجا
ذلك أن يستمر في بغض أعداء الله ويدعو عليهم وأن يستمر في موالاة المممنين والمجاهدين ويدعو لهم ويستشعر الأخوَّة 

رض ومغاربها، وينبغي أن يستشعر أن أهل الإماان في فسطاط واحد الإماانية التي تربطه بالمسلمين في جميع مشارق الأ
وأن أهل الكفر في فسطاط واحد إلى أن مان الله على الأمة بدولة تضم المسلمين تَت لوائها بإذن الله، وينبغي أن 

كا وحلفائها، يحدث نفسه بالجهاد في سبيل الله بيده ولسانه، وهذا أضعف الإماان وينبغي عليه مقاطعة بضائع أمير 
كفر بواح كما قرر   -ولو بكلمة-وليحذر المممن كل الحذر من أن يميد الباطل، فإن منافرة الكافرين على المسلمين 

، أو من {الَّذِينَ يَـبْخَلخونَ وَيأَْمخرخونَ النَّاسَ باِلْبخخْلِ ذلك أهل العلم، وليحذر من أن يكون من الذين قال الله فيهم: }
نَا وَلَا يأَْتخونَ البَأْسَ إِلاَّ يهم }الذين قال الله ف عَوِّقِيَن مِنكخمْ وَالْقَائلِِيَن لِإخْوَانِهِمْ هَلخمَّ إلِيَـْ

خ
فلا يجمع بين   {قلَِيلا   قَدْ يَـعْلَمخ اللَّهخ الم

 كبيرة القعود وكبيرة التخذيل.
 

اب آكد مما هو في حق الكهول والشيوخ. والجهاد بالنفس اليوم وإن كان متعينا  على الأمة بأسرها إلا أنه في حق الشب
 وكذلك الجهاد بالمال المتعين اليوم هو في حق أفحاب الأموال آكد مما هو في حق غيرهم.
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ومن فضل الله على الأمة اليوم أن شرح الله فدور كثير من شبابها للجهاد في سبيله، والذود عن دينه وعباده، فيجب 
ر أمورهم ليدافعوا ويدفعوا عنها الظلم والخزي والإثم، ويجب على الأمة أيضا  أن على الأمة أن تعينهم وتشجعهم وتيس

تَافظ على الجهاد القائم اليوم، وأن تنصره بكل ما أوتيت من قوة، فهو عزيز جدا  كما هو في فلسطين والشيشان 
ه الدول لم تبق رايته مرفوعة بعد وأفغانستان وكشمير وإندونيسيا والفلبين وغيرها من بلاد الإسلام، فإن الجهاد في هذ

فضل الله، رغم الهجمة الشرسة من الأعداء، إلا ببذل ما لا يوفف من العناء والدماء والأشلاء، نرجو الله أن يتقبلهم 
 في الشهداء.

 
بفضل  وأبشركم أن الجهاد في أفغانستان قائم اليوم بشكل جيد والحمد لله، والأمور تسير نحو الأحسن لصالح المجاهدين

الله، وها نحن في السنة الثانية من القتال ولم تستطع أمريكا أن تَقق أهدافها، وإنما تورطت في المستنقع الأفغاني، وأما ما 
اعتبرته أمريكا في الأشهر الأولى للحرب بأنه انتصار بعد أن استولت على المدن نتيجة إخلاء المجاهدين لها، فإنه لا 

ين عامة والعارفين بأفغانستان خافة أنه كان انسحابا  تكتيكيا  يتماشى مع طبيعة دولة يخفى على الخبراء العسكري
الطالبان ومع طبيعة الأفغان في تاريخهم الطويل مع حروب العصابات، فلم يكن هناك جيش نظامي لدولة الطالبان 

م لشن حروب العصابات من عمق إلى قوتهم الكامنة في قدراته -بعد الله-حتى يدافع عن المدن، لذا لجأ الأفغان 
جيش الاتَاد السوفيتي من قبل، فقد ثبت ذلك بعد أن  -بفضل الله-جبالهم الوعرة، وبنفس التكتيك الذي قهروا به 

 بدأت حرب العصابات وارتفع معدل العمليات إلى عمليتين يوميا .
 

هم قادرين على تشكيل دولة تَمي رئيسها  فالأمريكيون في ورطة حقيقية اليوم، فلا هم يستطيعون حماية قواتهم ولا
التنسيق مع جميع المجاهدين خلال العام المنصرم، والجميع  -بفضل الله-فضلا  عن أن تَمي الآخرين، وقد تم 

متحمسون للجهاد ويرونه واجبا  عليهم، ولولا قلة الإمكانيات لتيسر رفع عدد العمليات يوميا  إلى الحد الذي كانت 
 د السابق ضد الروس، وهذا ما لا يحتمله الأمريكيون.عليه في الجها

 
لذا فإنه من الواجب المتعين على الأمة اليوم، أن تدعم الجهاد عموما  بما في ذلك فلسطين وأفغانستان، وهذه المحاور من 

لفاء اليهود، وإن أهم المحاور التي ينبغي التركيز عليها، لاستنزاف اليهود حلفاء الأمريكيين، ولاستنزاف الأمريكيين ح
تكون بداية النهاية لها، ولن تمتو بإذن الله من قِبَلنا مع إخواننا المجاهدين الأفغان  -بإذن الله-هزماة أمريكا في أفغانستان 

 بإذن الله فنرجو ألا نمتى من قبلكم.
 

والأمة اليوم بين يدي يوم من أيام الله، لا ينبغي فيه العجز ولا البغي وينبغي أن تتجمع فيه زحوف المسلمين ضد 
زحوف الكافرين، وينبغي فيه التوبة من الذنوب والكبائر، كما ينبغي على الأمة بين يدي هذا الأمر العصيب الذي هو 
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سراف والترف، وأن تخشوشن وتتهيأ للحياة الحقة، حياة القتل والقتال جِدٌ ليس بالهزل أن تهجر حياة اللهو واللعب والإ
 والضرب والنزال.

 
 وإليكم ما قاله شيخ الإسلام رحمه الله في فتنة مشابهة لما نحن فيه الآن، فقال:

ى الحق لا لا تزال طائفة من أمتي ظاهرين علأن النبي قد ثبت عنه من وجوه كثيرة أنه قال؛ " -أفلحكم الله-)واعلموا 
 ." ]رواه مسلم[يضرهم من خذلهم ولا من خالفهم إلى قيام الساعة

 فهذه الفتنة قد تفرق الناس فيها ثلاث فرق:
 الطائفة المنصورة؛ وهم المجاهدون لهملاء القوم المفسدين.

 والطائفة المخالفة؛ وهم هملاء القوم ومن تَيز إليهم من خبالة المنتسبين إلى الإسلام.
 المخذلة؛ وهم القاعدون عن جهادهم وإن كانوا فحيحي الإسلام.والطائفة 

 نتهى حديثه رحمه الله.ان المخالفة، فما بقي قسم رابع(. فلينظر الرجل أيكون من الطائفة المنصورة أم من الخاذلة أم م
 

بكر وعمر وعثمان وعلي أيضا : )حتى والله لو كان السابقون الأولون من المهاجرين والأنصار كأبي  -رحمه الله-ويقول 
وغيرهم حاضرين في هذا الزمان لكان من أفضل أعمالهم جهاد هملاء القوم المجرمين، ولا يفوت مثل هذه الغزاة إلا من 

 خسرت تجارته وسفِه نفسه، وحخرم حظا  عظيما  من الدنيا والآخرة(. انتهى كلامه.
 

نيين بفرضيته اليوم كما أشار إلى ذلك الشاطبي رحمه الله في ثم إني أوفي الشباب بالاجتهاد في الجهاد، فهم أول المع
 الموافقات.

 
واعلموا أن استهداف الأمريكيين واليهود بالقتل في طول الأرض وعرضها من أعظم الواجبات وأفضل القربات إلى الله 

م بالاستعانة على قضاء تعالى، كما أوفيهم بالالتفاف حول العلماء الصادقين والدعاة المخلصين العاملين، وأوفيه
 حوائجهم بالكتمان، ولا سيما في الأعمال العسكرية الجهادية.

 
وأبشركم عامة وإخواننا في فلسطين خافة، أن إخوانكم المجاهدين ماضون في طريق الجهاد لاستهداف اليهود 

فامضوا ووافلوا  ،لن نخذلكم ، وإننا-بإذن الله سبحانه وتعالى-والأمريكيين، وما عملية "ممباسا" إلا بداية الغيث 
 .-بإذن الله-القتال على بركة الله، ونحن معكم ماضون مقاتلون 
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 وقبل الختام أحرض نفسي وإخواني المممنين على الجهاد في سبيل الله بقول القائل:
 

 اذفِ وبنفسي العام إحدى المقَ  بهِ  وإني لمقتادٌ جوادي وقاذفٌ 
 المطارفِ  ضرِ على بخخ على شرجعٍ يخ  نإن حانت وفاتي فلا تكخ  فيا رب  

 عواكفِ  السماء في نسورٍ  بجوِّ  مقيله نسرٍ  قبري بطنخ  ولكن  
 من الأرض خائفِ  صابون في فجٍّ يخ  في عصابةٍ  اا ثاوي  مسي شهيد  وأخ 

 فِ زاحخ الون عند التَّ نزَّ  قى اللهِ تخ  بينهم يبان ألَّفَ من شَ  فوارسخ 
 ما في المصاحفِ  وفاروا إلى ميعادِ  م فارقوا الأذىنياهخ إذا فارقوا دخ 

 
وفي الختام؛ أوفي نفسي وإخواني المسلمين بتقوى الله في السر والعلن،  وكثرة الدعاء والتضرع إلى الله تعالى بأن يقبل 

نْـيَا حَسَنَة  وَفي الآخِرةَِ حَسَنَة  وَقِنَا عَذَابَ النَّاتوبتنا ويفرج كربتنا، }  .{رِ رَبّـَنَا آتنَِا في الدُّ
 

 يين وعملائهم وعلى رأسهم الشيخان عمر عبد الرحمنأن يفك أسرانا من يد الأمريك -سبحانه وتعالى-ونسأل الله 
وإخواننا في "جوانتانامو"، وأن يثبت المجاهدين في فلسطين وينصرهم وباقي بلاد الإسلام، وأن ينصرنا  ،وسعيد بن زعير

 على عدونا.
 

ياَ قال تعالى : } الموعظة والشفاء والهدى والرحمة،الذكر وقراءة القرآن وتدبره ففيه كما أوفي نفسي وإياكم؛ بكثرة 
 .{ينَ أيَّـُهَا النَّاسخ قَدْ جَاءَتْكخم مَّوْعِظَةٌ مِّن رَّبِّكخمْ وَشِفَاءٌ لِّمَا في الصُّدخورِ وَهخد ى وَرَحْمَةٌ لِّلْمخمْمِنِ 

 
 .{ وَلَكِنَّ أَكْثَـرَ النَّاسِ لَا يَـعْلَمخونَ وَاللَّهخ غَالِبٌ عَلَى أمَْرهِِ }
 

 وآخر دعوانا أن الحمد لله رب العالمين.
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 رسالة إلى الشعب الأمريكي
 م 2003أغسطس 

   
 الحمد لله رب العالمين ولا عدوان إلا على الظالمين، أما بعد..

 العراق..من أسامة بن محمد بن لادن إلى الشعب الأمريكي بخصوص اعتدائكم على 
 السلام على من اتبع الهدى..

 
لاق لهم في عظيم لا خَ  عاعٌ أيها الشعب الأمريكي.. لقد كان بعض الناس تبلغهم عنكم الأحلام فإذا بغالبيتكم قوم رِ 

ولا سيما اليهود  ،اا وإعلام   وأقواكم نفوذ  الأخلاق. تنتخبون شراركم ممن كثر كذبه وقل أدبه يستعبدكم أكثركم مالا  
ين يسيرونكم خلفهم تَت خدعة الدماقراطية لدعم الإسرائيليين ومخططاتهم معاداة لديننا وعلى حساب دمائنا الذ

وكذلك على حساب دمائكم واقتصادكم، وقد أثبتت المواقف والأحداث هذا الأمر. وما دفعكم إلى حرب  ،وأرضنا
 العراق التي لا ناقة لكم فيها ولا جمل إلا احد الأدلة على ذلك.

 
وقد جاء بوش ومعه عصابته وأفحاب الأحذية الغليظة والقلوب القاسية التي هي شر عظيم على جميع البشرية في 
دمائها وأموالها وبيئتها وأخلاقها، جاءوا ليوجهوا طعنات قوية متتالية للصدق الذي هو أساس الأخلاق كل من موقعه 

ا النفاق واشتروا الذمم وأفسدوها ونشروا الرشوة السياسية حتى فرعوه باحتراف أمام العالم. وبتصرفاتهم تلك شجعو 
على مستوى رؤساء الدول بغير حياء. وإن هملاء وزعيمهم يستسيغون الكذب والحرب والسلب والنهب في سبيل 

ا من جثث أطفال فيتنام والصومال ومن أطفال أفغانستان والعراق. لذا فإنهم أطماعهم الشخصية فأنيابهم تقطر دم  
 خفوا بكم واستغفلوكم وغزوا العراق مرة أخرى وكذبوا عليكم وعلى العالم أجمع.است
 

 وقد قيل :
 

 فإن هم ذهبت أخلاقهم ذهبوا إنما الأمم الأخلاق ما بقيت
 

ا حقيقة مخفي   ،ا أن ذلك دفاع عن السلام العالمي وعن أمريكاعي  وقد دفع بوش بأبنائكم في فيِّ الأسد ليذبحوا ويخذبحوا مد  
فمن جهة هو ينفذ مطلب اللوبي الصهيوني الذي أعانه لدخول البيت الأبيض بتحطيم قوى العراق العسكرية  ،الأمر

المجاورة لليهود في فلسطين المحتلة غير مبال بردود الفعل على دمائكم واقتصادكم. ومن جهة أخرى يخفي طمعه وطمع 
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أجداده الذين كانوا يقتلون الهنود الحمر لأخذ أراضيهم ونهب هذا اللوبي في العراق ونفطه. وهو مازال يفكر بعقلية 
 خيراتهم ظانا أن الأمر غنيمة باردة ورحلة قصيرة لن تنكشف.

 
فأحالوا بفضل الله مكاسبه  ،ولكن الله قيض له في بغداد دار الخلافة أسد الثرى ..طعم الموت في فمهم ألذ من الشهد

ظهر كذبه وفضح أنيمة بالإياب"، فالحمد لله الذي : "حتى رضيت من الغخسائر وفرحه ترحا وأفبح حاله كما قيل
 أمره وجعل المصائب في عهده عليكم تترى.

 
 وإني أقول لبوش:

 
 ناجيا كَ خالخ أوإلا فإني لا  فإن تنجو منها تنجو من ذي عظيمةٍ 

 
ان حتى من الدول الصغرى قد لك الجنود المرتزقة من كل مكوأقول له أيضا: إن استنجادك بالعالم من حولك وتسو  

 تدعي الدفاع عن العالم بأسره فصار حالك كما قيل: بعد أن كنتَ  ،حطم كبريائكم وقلل شأنكم وأظهر عجزكم
 

 فأفبح يبغي نفسه من يجيرها كان يجير الناس من سيف مالك
 

الدول التي تشارك في هذه الحرب الظالمة وليعلم الظالمون أننا نحتفظ بحقنا في الرد في الزمان والمكان المناسبين على كل 
ولا يستثنى من ذلك من يشارك من دول العالم الإسلامي  ،يطالياإيا وأستراليا وبولندا واليابان و ولا سيما بريطانيا وأسبان

 وخافة دول الخليج وأبرزهم الكويت قاعدة الانطلاق البرية للقوات الصليبية.
 

في العراق..إنه بعد ما طلع النهار وافتضح أمر كبير الكذابين وظهر على حقيقته كما وإني أقول للجنود الأمريكيين 
فبقاؤكم على أرض العراق ظلم مركب وحماقة كبرى وإنكم إنما تبيعون دنياكم بدنيا غيركم فتسفك دماؤكم ليرتفع رفيد 

وإن من أحمق الناس من يبيع عصابة البيت الأبيض ومن معهم من تجار السلاح وأفحاب الشركات الكبرى المتواطئة. 
 دنياه بدنيا غيره.

 
 وإن ما تواجهونه من موت على أيدي أبطال الإسلام في العراق هو جزائكم العادل، وقد قيل:

 
 خيمٌ وِ  هخ عخ ت ـَرْ مَ  والظلمخ  أهلهخ  يصرعخ  يخ غْ الب ـَ

 



 نخبة الإعلام الجهادي [504] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 وإنا نحرض إخواننا على قتالكم وطعانكم والإثخان فيكم، وهم كما قيل:
 

 لىوالكِ  بصيرون في طعن الأباهرِ  فيها فوارسٌ  وعِ الرَّ  يومَ  ويركبخ 
 

ستشهادية داخل ن في قتالكم وسنوافل العمليات الاماضو  -ذن اللهإب-فإني أقول للشعب الأمريكي إننا وفي الختام، 
صي قتلانا ننا نحأم وتَجروا على سفهائكم. واعلموا الولايات المتحدة وخارجها حتى تنزعوا عن ظلمكم وتتركوا حماقاتك

ذن الله كيوم إنتم بألهم من دمائكم  وسنقتص   ،ولا سيما في فلسطين على أيدي حلفائكم اليهود -رحمهم الله-
تلكم ما ذن الله وسنقاإبغداد دار الخلافة فلن تأخذوها بنيويورك. وتذكروا ما قلته لكم يومها عن أمننا وأمنكم. وأما 

 أيدي بنينا، ولتثكلنا أمهاتنا إن تركنا منكم على أرضنا ديارا.ن سقط ففي إاستمسك السلاح بأيدينا ف
 

 قتالكم حتى تزول المظالمخ  وكيف ينام الليل من كان همه
 مراغمة  ما دام للسيف قائمخ  كذبتم ورب البيت لا تأخذونها

 وتخضرب بالبيض الرقاق الجماجمخ  وكنت إذا قومٌ غزوني غزوتهم
 ولا فلح حتى تَتويك الهزائمخ  الوغىفلا سلم حتى يسقط الكفر في 

 
 

 لوحسبنا الله ونعم الوكي
 والله مولانا ولا مولى لكم.
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 الثانية لغزوة منهاتن  السنوية الذكرى
 كلمة الشيخ أسامة بن لادن  كما جاءت في الشريط المرئي 

 )وصية سعيد الغامدي(
 م 2003سبتمبر/أيلول  10 -هـ  1424رجب  14

 
وواشطن جسدت معنى العزة والكرامة في زمن الذلة والمهانة، وإن أبطال تلك الغزوتين أمسوا نجوما   إن غزوتي نيويورك

لأهل الأرض قاطبة، وسط هذه الظلمات المدلهمة؛ تخرشد الحائرين إلى طريق الحرية والإباء والمقاومة والفداء ضد  زاهرة  
فرعون العصر، الذي يريد أن يستعبد البشرية جمعاء، وإن يوافل إمتصاص دمائها ونهب خيراتها لصالح الشركات 

 الكبرى.
 

وية ومادية، كما أربكوا مخططاته العدوانية، فقد ظهر بالوثائق أن هذا إن هملاء الفتية كبدوا العدو خسائر فادحة معن
العدوان لاحتلال المنطقة وتقسيمها قد بخيِتَ بليل قبل ستة أشهر من الغزوتين، فلعل الإربكاك للعدو كان كافيا  للناس 

 لينتبهوا من غفلتهم ويهبوا من سباتهم للجهاد في سبيل الله.
 

ى هملاء الرجال، وبمثل هملاء يتشرف الناس، كيف لا وقد شرفهم الله ووفقهم لنصرة الإسلام، ولقد تشرفت بالتعرف عل
 ولا أراهم إلا غرسا  غرسهم الله في دينه، واستعملهم في طاعته، فلله درهم.

 
 إذا جمعتنا يا جرير المجامع أولئك آبائي فجئني بمثلهم

 
الغامدي من بلاد الحرمين، فقد كان فاحب عبادة، و زهد و أدبٍ وقد كان منهم الشاب الناشئ في طاعة الله؛ سعيد 

جم، و حياء و ففاء، فطنٌ فدوق، لا يعرف المداهنة في الحق، هموم الأمة تمرقه، ليثٌ مقدامٌ، لا يخاف في الله لومة 
 لائم، نحسبه كذلك والله حسبه.

 
 ليثٌ فريص الأخسد منه ترعد أسدٌ دم الأسد الهزبر خضابه
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أراد أن يتعلم والوفاء الصدق، والكرم والشجاعة لنصرة الدين من قخدخواتٍ مخعافرة فليغترف من بحر سعيد الغامدي فمن 
ومحمد عطا وخالد المحضار وزياد الجراحي ومروان الشحي وإخوانهم يرحمهم الله، فإن هملاء تعلموا من سيرة نبينا محمد 

ثم لا تجدوني لناس وأكرم الناس، وقد قال عليه الصلاة والسلام: "عليه الصلاة والسلام فهو أفدق الناس وأشجع ا
 ".بخيلا  ولا جبانا  ولا كذوبا  

 
 وهذه الصفات ضرورية لإقامة الدين، فمن فاتته هذه الصفات فلن يستطيع أن ينصر الدين ويقيمه.

 
 وهنا أقول لمن فاتته بعض هذه الصفات من المخلفين والمخذلين عن الجهاد:

 
 يخلي الطريق ولا يغوي من اقتنع يكن بالقتل مقتنعامن لم 

 
 وأقول لهم:

 
 يعش أبد الدهر بين الحفر ومن يتهيب فعود الجبال

 
هذا الفتى المممن وإخوانه فغار السن، والمرء بأفغريه قلبه ولسانه، ولكنهم كبار العقول والهمم، حافظوا على سلامة 

الحكومات العميلة وممسساتها، التي تصور المنكر معروفا والمعروف منكرا، عقولهم من أن تداس أو يغرر بها بخداع 
كما قال   ،مرتين لدغ من جحرٍ والباطل حقا والعدو فديقا، مرات ومرات، لأن هملاء الشباب مممنون حقا والمممن لا يخ 

 .-عليه الصلاة والسلام-نبينا 
 

عة، ولو في بعض أحكامها، ويرفضون المداهنة في ذلك ولو إن هملاء الفتية يعلمون أن طريق الهلاك هو تعطيل الشري
للأمراء أو العلماء، ويعتقدون أن سلامة الشريعة مقدمة على سلامة الرجال مهما عظموا، والناس في دين الله سواسية، 

 ".وأيم الله لو أن فاطمة بنت محمد سرقت لقطعت يدها، حيث قال: "صلى الله عليه وسلمويهتدون بحديث رسول الله 
 

الفتية قد فقهوا معنى لا إله إلا الله، وأنها رأس الإسلام، وأنه يجب أن تكون مهيمنة علينا، حاكمة لنا في جميع إن هملاء 
شمون حياتنا، ولما كان الأمر خلاف ذلك، بل إن أهواء الحكام وتشريعاتهم هي المهيمنة على الناس، وإن سمحوا ببعض 

لحكام ليسوا على شيء، بل إنهم مرتدون، وإن فلوا وفاموا وزعموا الشعائر للناس، عند ذلك علم هملاء الفتية أن ا
أنهم مسلمون، فرفض هملاء الفتية أن يقعدوا مع القاعدين ويعملوا في أمرٍ لا رأس له، وإنما نفروا وسارعوا لنصرة وإقامة  

معاذ بن الجموح عندما سأل  كلمة التوحيد؛ لا إله إلا الله وأن محمدا  رسول الله، فجاهدوا الكفار، وكان حالهم كحال
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عبد الرحمن بن عوف رضي الله عنهما قائلا: "يا عم هل تعرف أبا جهل؟" قال: "نعم، وما حاجتك إليه يا ابن أخي؟" 
قال: "أخخبرتخ أنه يسب رسول الله، والذي نفسي بيده لئن رأيته لا يفارق سوادي سواده حتى ماوت الأعجل منا"، 

 ن؛ يحرك أفحابه إذا وقر في القلوب.هكذا الصدق، هكذا الإماا
 

لوا على فدق إماانهم بتقديم أنفسهم إخوانه؛ أنهم دل  وحقيقة هذا البطل سعيد الغامدي و وإن لكل أمر حقيقة، 
، عندما اتجهوا -بإذن الله-ئوا موطئا  أغاظ الكفار غيظا  عظيما ، وسيغيظهم إلى زمن بعيد ورؤوسهم في سبيل الله، فوطِ 

ق العملي، والحلول الجذرية لنصرة الدين، ورموا عرض الحائط بالحلول الكفرية الظالمة؛ حلول الأمم المتحدة، إلى التطبي
 والبرلمانات الملحدة، وحلول الحكام الطغاة، الذين جعلوا من أنفسهم آلهة تشرع من دون الله.

 
خلفين من الأعراب، الذين شغلتهم أموالهم وأهلوهم فين القاعدين المسو  وا إلى الحلول العقيمة؛ حلول المكما أنهم لم يلتفت

 وخادعتهم أنفسهم بأنهم منشغلون بالإعداد منذ عشرات السنين.
 

وشتان شتان بين من ينظر إلى ميادين الإعداد وساحات الجهاد على أنها مشقة وفراق للآباء والأبناء ومخاطرة بالنفس 
فيخقعده مع القاعدين، وبين من ينظر إلى ساحات الجهاد على أنها سوق الجنة والمال، فيقعد له الشيطان في طريق الجهاد 

مفتحة الأبواب، يخشى إن تأخر ساعة أن تغلق دونه، ويخشى أن يكون ممن كره الله انبعاثه فثبطه، كما قال الله تعالى: 
 .{انبِعَاثَـهخمْ فَـثبََّطَهخمْ وَقِيلَ اقـْعخدخواْ مَعَ الْقَاعِدِينَ  وَلَوْ أرَاَدخواْ الْخخرخوجَ لَأعَدُّواْ لَهخ عخدَّة  وَلـَكِن كَرهَِ الل هخ }
 

ال بينه وبين قلبه كما يخشى إن لم يستجب لأمر الله، وعصاه بالقعود عن الجهاد بطاعته المخلفين من الأعراب، أن يحخ 
يّـُهَا الَّذِينَ آمَنخواْ اسْتَجِيبخواْ للِ هِ وَللِرَّسخولِ ياَ أَ الذي بين أضلعه، فيضل ضلالا  مبينا ، ويكون من الفاسقين، قال الله تعالى: }

 .{إِذَا دَعَاكخم لِمَا يحخْيِيكخمْ وَاعْلَمخواْ أَنَّ الل هَ يَحخولخ بَـيْنَ الْمَرْءِ وَقَـلْبِهِ وَأنََّهخ إلِيَْهِ تَخْشَرخونَ 
 

وَانخكخمْ وَأزَْوَاجخكخمْ وَعَشِيرتَخكخمْ وَأمَْوَالٌ اقـْتـَرَفـْتخمخوهَا وَتِجَارةٌَ تَخْشَوْنَ  قخلْ إِن كَانَ آباَؤخكخمْ وَأبَْـنَآؤخكخمْ وَإِخْ وقال الله تعالى: }
هْدِي لَا ي ـَ يأَْتيَ الل هخ بأَِمْرهِِ وَالل هخ  كَسَادَهَا وَمَسَاكِنخ تَـرْضَوْنَـهَا أَحَبَّ إِليَْكخم مِّنَ الل هِ وَرَسخولهِِ وَجِهَادٍ في سَبِيلِهِ فَـتـَرَبَّصخواْ حَتىَّ 

 .{الْقَوْمَ الْفَاسِقِينَ 
 

إن هملاء الأبطال شامة في وجه أمتنا، وإن كثيرا  من أمم الأرض وشعوبها سرَّها ضرب الطغيان الأمريكي، وكان يشرفها 
 ادخر لو أن في أبنائها أمثال هملاء الرجال؛ ليكونوا قدوة لأجيالها في الشجاعة والرفِعة والإباء لزمنٍ طويل، ولكن الله

 .-عليه الصلاة والسلام-أبنائها، لأولئك الرجال العِظام، أتباع نبينا محمد ا الفضل العظيم كله لهذه الأمة و هذ
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يره ونفيره وإن أمم الأرض وشعوبها مَدينة  لهملاء الرجال، الذين كسروا حاجز الخوف من طاغية العصر، عندما أفابوا عِ 
ه وكبريائه على الملأ، فأغرقه الله في بحرٍ متلاطم من المصائب والناس كلهم ينظرون، في اتِل العِظام، وداسوا هيـبتقفي الم

 .{وَأغَْرَقـْنَا آلَ فِرْعَوْنَ وَأنَتخمْ تنَظخرخونَ أحداثٍ هائلة مهيبة مدوية، كحال فرعون من قبل، قال الله تعالى: }
 

في واقعها تأثيرا  عظيما ، عندما رأت فتية في ربيع  وإن هذا الحدث العظيم غير وجه الأرض، وهز ضمير البشرية، وأثر
 أعمارهم ينغمسون في العدو حخس را ، ولكن في قلوبهم يقين بالنبأ العظيم.

 
وإن ما نراه اليوم من تداعي الدول والشعوب ضد فرعون العصر إنما كان من أسبابه العِظام تلك الجرأة الرهيبة من أولئك 

غية على حقيقته، فاقتفا أهل الأرض آثارهم، واقتدوا بفعالهم، للتحرر من عبودية طاغية الرجال، الذين أظهروا الطا
ى بنفسه في سبيل العصر، فكان فعل هملاء الفتية الأبطال كالغلام الذي تقدم ووقف في وجه الملك الطاغية، وضح  

 الله؛ ليحيا الناس بالإماان وينتصر الدين.
 

عَرمِ من الصدق والشجاعة والكرم، وغيرها من الأخلاق العظيمة، غمرت نواحي  ونتيجة لذلك تدفق على الأرض سيلٌ 
 المعمورة.

 
فالسبيل لإحقاق الحق هو بالجهاد في سبيل الله، والسبيل لإبطال الباطل هو بالجهاد في سبيل الله، والسبيل لكف بأس 

 يقوم عليها ركن الدين العظيم.الكفار هو بالجهاد في سبيل الله، والجهاد هو أحد القواعد الخمس التي 
 

إن هذا البطل وكثيرا  مِن إخوانه لم يكونوا قد ولدوا بعد يوم أن رخفعت رايات الجهاد وفختحت ميادين الإعداد في 
أفغانستان، ومع ذلك حين شبوا وبلغوا تسابقوا إلى هذه الساحات، وقد أدركوا سنة الله الجارية؛ وهي التدافع والتقاتل 

وَلَوْلَا دَفْعخ وأنزلَ الكتب، قال الله تعالى: } -عليهم الصلاة والسلام- الرسلَ  ق والباطل، منذ أن بعث اللهخ بين أهل الح
 .{الل هِ النَّاسَ بَـعْضَهخمْ ببِـَعْضٍ لَّفَسَدَتِ الَأرْضخ وَلـَكِنَّ الل هَ ذخو فَضْلٍ عَلَى الْعَالَمِينَ 

 
يكتب عليهم القلم في فحائفهم أنهم غبروا أقدامهم في سبيل الله، قال فحرص هملاء الفتية أن يكون من آوائل ما 

طوبّ لعبدٍ آخذ بعنان فرسه في سبيل الله، أشعث رأسه، مغبرة قدماه، إن كان في رسول الله فلى الله عليه و سلم: "
 ".ع لم يشفعالحراسة كان في الحراسة، وإن كان في الساقة كان في الساقة، إن استأذن لم يمذن له، وإن شف

 
وفي المقابل، يوم رخفعت رايات الجهاد قبل ربع قرن في أفغانستان، كان هناك رجال شغلتهم الدنيا عن الهجرة والجهاد 
لنصرة الدين، وقعدوا مع الخوالف تَت ظل الأنظمة المرتدة، فحخرمِوا أجرا  عظيما ، وسَفِهوا أنفسهم، وخسرت تجارتهم، 
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تعس عبد الدينار، وعبد الدرهم، وعبد الخميصة، من الدنيا؛ فقال: " -الله عليه و سلمفلى -وقد حذرنا رسول الله 
 ". إن أعطي رضي، وإن لم يعط سخط، تعس وانتكس، وإذا شيك فلا انتقش

 
 فشتان شتان بين هاتين الفئتين، بين الذين للظلم يحنون الرؤوس، وبين الذين لربهم باعوا النفوس.

 
 والسيف يرمقهم عبوساالباسمين إلى الردى 

 النافبين فدورهم من دون دعوتهم تروسا
 

أن الأمة قادرة اليوم على قتال اليهود، وعلى هزماة اليهود، وعلى إخراج اليهود  -بإذن الله سبحانه وتعالى-سيتبين لنا 
كا، وإخراجها من بلاد من فلسطين بإذن الله، وإن الأمة اليوم قادرة على قتال النصارى، وعلى قتال رأس الصليب؛ أمري

 .-بإذن الله سبحانه وتعالى- الإسلام عامة، ومن جزيرة العرب خافة  
 

 لا ماكن لقوة مهما كانت أن تقف أمام جحافل التوحيد، وأن تقف أمام الذين يحبون الموت أكثر مما يحبون الحياة.
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 إلى أهل العراق خاصة والمسلمين عامة
 م 2003أكتوبر  -هـ  1424شعبان 

 
ياَ أيَّـُهَا النَّبيُّ جَاهِدِ الْكخفَّارَ وَالْمخنَافِقِيَن وَاغْلخظْ عَلَيْهِمْ وَمَأْوَاهخمْ جَهَنَّمخ وَبئِْسَ الحمد لله ثم الحمد لله، الحمد لله القائل: }

 .{الْمَصِير
 

و شهيد، ومن قتل دون من قتل دون ماله فهو شهيد، ومن قتل دون دمه فهوالصلاة والسلام على نبينا محمد القائل: "
 ".دينه فهو شهيد، ومن قتل دون أهله فهو شهيد

 
 أما بعد:

 
 فهذه الرسالة الثانية إلى إخواننا المسلمين في العراق:

 
 يا أحفاد سعد والمثنى، وخالد والمعنى، ويا أحفاد فلاح الدين، السلام عليكم ورحمة الله وبركاته.

 
فقد والله أثخنتم في العدو، وأدخلتم السرور على قلوب المسلمين عامة،  أحييكم وأحيي جهدكم وجهادكم المبارك،

فلله ، وأهل فلسطين خافة، فجزاكم الله خير الجزاء، وإن جهادكم جهاد مشكور، ثبت الله أقدامكم وسدد رميكم
 .كمفري فريَ دركم من ذا الذي يَ 

 
 إذا ركبواإنس ا إذا نزلوا جنًّا ...  عن عيني غطارفة   اللهخ  لا أبعدَ 

 القضبخ  ةخ والهندي   ةخ نَّ إلا الأسِ  ... لهم يوبَ غاب لكن لا نخ  ليوثخ 
 

وأبشروا فقد تورطت أمريكا في مستنقعات دجلة والفرات، وقد كان بوش يظن أن العراق ونفطه غنيمة باردة، فها هو 
وتتضعضع أمام العالم أجمع، في مأزق حرج بفضل الله تعالى، وها هي أمريكا اليوم قد بدأت تصيح بأعلى فوتها 

 فالحمد لله الذي رد كيدها إلى أن تستنجد بأوباش الناس، وتتسول الجنود المرتزقة من الشرق والغرب.
 

ولا غرو فيما فعلتم بأمريكا هذه الفعال، وأنزلتم بها هذا النكال، فأنتم أبناء أولئك الفرسان العظام الذين حملوا الإسلام 
 الصين.شرق ا حتى وفلوا إلى 
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والأمر يحتاج منكم إلى مزيد من البذل والتضحيات والعطاء ومزيد من حرب العصابات والعمليات الاستشهادية؛ فهي 
ا في  من أفضل الطاعات وأعظم القربات. إنها السلاح الذي أعجز العدو وأهانه بفضل الله تعالى ولها أثر كبير جدًّ

 ض تَت أقدامهم نار ا واضربوا منهم كل بنان حتى يخرجوا منهزمين بإذن الله.تَطيم معنوياته، فأكثروا منها وأضرموا الأر 
 قال الشاعر:

 
 يخـهَدم ومن لا يتق الشتم يخشتمِ  ومن لم يذد عن حوضه بسلاحه

 ولو رام أسباب السماء بِسخل مِ  ومن هاب أسباب المنايا ينلنه
 

لا نية له، واعلموا أن هذه الحرب هي حملة فليبية جديدة على فأتموا جهادكم أتمَّ الله لكم، وتذكروا أنه لا عمل لمن 
العالم الإسلامي، وهي حرب مصيرية للأمة بأسرها، ولها من التداعيات الخطيرة والآثار السيئة على الإسلام وأهله ما لا 

 يعلم مداه إلا الله.
 

 فيا شباب الإسلام في كل مكان، ولا سيما في دول الجوار واليمن:
 

بالجهاد والتشمير عن ساعد الجد، واتبعوا الحق وإياكم أن تتبعوا الرجال الذين يتبعون أهواءهم ممن تثاقلوا إلى عليكم 
 الأرض أو ممن ركنوا إلى الذين ظلموا فيرجفوا بكم ويثبطوكم عن هذا الجهاد المبارك.

 
تنادي بالحل السلمي  -من وغيرهاكما تعالت من قبل في فلسطين ومصر والأردن والي-فقد تعالت أفوات في العراق 

الدماقراطي في التعامل مع الحكومات المرتدة أو مع الغزاة من اليهود والصليبيين بدلا  عن القتال في سبيل الله، لذا لزم 
التنبيه باختصار على خطورة هذا المنهج الضال المضل المخالف لشرع الله المعو ق عن القتال في سبيله، فكم من فرفة 

رَبّـَنَا لإقامة الإسلام ضخيِّعت بسبب الطاعة لأفحاب هذا المنهج، فإياكم أن تطيعوهم و تدبروا قول الله تعالى: } ثمينة
، حتى لا تندموا يوم لا ينفع الندم، فاعرفوا الحق تعرفوا أهله واعرفوا الرجال {إِنَّا أَطَعْنَا سَادَتَـنَا وكَخبـَراَءناَ فأََضَلُّوناَ السَّبِيلَا 

ولا تعرفوا الحق بالرجال، فإن الإسلام هو الدين الحق وقد تعمد الله بحفظه، فانظروا الأمر الذي كان عليه النبي  بالحق
والذي نفس محمد بيده لولا أن أشق على المسلمين فلى الله وسلم فالزموه فإنه الأمر، فقد قال كما في الصحيحين: "

ا ا؟ أفلا "، ما قعدت خلاف سرية تغزو في سبيل الله أبد  فكيف تطيعون مع تعين الجهاد من لم يغزخ في سبيل الله أبد 
تتدبرون! فإن أولئك هم الذين عطلوا طاقات الأمة من الرجال الصادقين واحتكموا إلى أهواء البشر، إلى الدماقراطية 

ا وأضلوا خلق ا كثير ا، أوليس رأس الإسلام شهادة  دين الجاهلية بدخول المجالس التشريعية، أولئك قد ضلوا ضلالا  بعيد 
أن) لا إله إلا الله( قد هزمت في أول ما هزمت أهواء الرجال في دار الندوة، مجلس قريش التشريعي؟ فإن التشريع من 
أخص خصائص الألوهية، وأن من شر ع للناس من دون الله قد جعل من نفسه إله ا يخعبد وذلك كفر أكبر مخرج من 
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غيت، وإن الكفر بالطاغوت أحد ركني التوحيد فلا يقوم الإماان بغيرهما، قال الله تعالى: الملة، وهو طاغوت من الطوا
 .{يعٌ عَلِيمٌ فَمَنْ يَكْفخرْ باِلطَّاغخوتِ وَيخـمْمِن باِلل هِ فَـقَدِ اسْتَمْسَكَ باِلْعخرْوَةِ الْوخثْـقَىَ لاَ انفِصَامَ لَهاَ وَالل هخ سمَِ }
 

ك، مجلس النواب التشريعي الذي هدمه الإسلام، وبذلك ينهدم رأس الدين، فماذا فما بال هملاء يدخلون مجلس الشر 
بقي لهم؟! ثم يزعمون أنهم على الحق! إنهم على خطأ عظيم، وعلم الله أن الإسلام من أفعالهم بريء. فليتقوا الله ويتوبوا 

وا بتكفيره فإن مناداة الكافرين بكفرهم إليه من هذه الأفعال الجاهلية وليتبرؤوا من مجلس الكفر وطواغيته، وأن يجهر 
وَلَا أنَاَ عَابِدٌ *  وَلَا أنَتخمْ عَابِدخونَ مَا أعَْبخدخ *  لَا أَعْبخدخ مَا تَـعْبخدخونَ *  قخلْ ياَ أيَّـُهَا الْكَافِرخونَ منهج رباني، كما في قوله تعالى: }

 .{مْ دِينخكخمْ وَليَ دِينِ لَكخ *  وَلَا أنَتخمْ عَابِدخونَ مَا أعَْبخدخ *  مَّا عَبَدتمُّْ 
 

فالإسلام دين الله، ومجالس النواب التشريعية دين الجاهلية، فمن أطاع الأمراء أو العلماء في تَليل ما حرم الله، كدخول 
. قال المجالس التشريعية أو تَريم ما أحل الله كالجهاد في سبيله فقد اتخذهم أرباب ا من دون الله، ولا حول ولا قوة إلا بالله

عْبخدخواْ إِلـَها  وَاحِدا  لاَّ إِلـَهَ إِلاَّ اتخََّذخواْ أَحْبَارَهخمْ وَرخهْبَانَـهخمْ أرَْباَبا  مِّن دخونِ الل هِ وَالْمَسِيحَ ابْنَ مَرْيَمَ وَمَا أخمِرخواْ إِلاَّ ليِ ـَالله تعالى: }
 فسم ى الله تعالى فعلهم هذا شرك ا، نعوذ بالله من الشرك. ،{هخوَ سخبْحَانهَخ عَمَّا يخشْركِخونَ 

 
وإن أمر الله العزيز الحكيم لإنهاء الفتنة وإقامة الدين واضح بين  في القرآن الكريم وهو بالقتال في سبيله، قال الله تعالى: 

ينخ كخلُّهخ للِ ه} نَةٌ وَيَكخونَ الدِّ أخمرت أن أقاتل الناس حتى يشهدوا أن لا : "صلى الله عليه وسلمقال رسول الله ، و {وَقاَتلِخوهخمْ حَتىَّ لَا تَكخونَ فِتـْ
ا رسول الله ويقيموا الصلاة ويمتوا الزكاة "، إن الجنة تَت ظلال السيوف... الحديث"، وقال: " إله إلا الله وأن محمد 

ن يقولون: "نقيم ، فالدين إنما يقوم بالوقوف تَت ظلال السيوف لا كما يزعم أولئك الذيصلى الله عليه وسلمفهذا هو منهج نبينا محمد 
 الدين بالقعود تَت ظلال مجالس النواب والبرلمانات والحكومات الكافرة"، فأي ضلال بعد هذا؟

 وقد قيل:
 

 يخلي الطريق ولا يغوي من اقتنعَ  من لم يكن بالقتل مقتنعا
 

وإن القاعد عن الجهاد  فيا شباب الإسلام في كل مكان، احذروا هذا المنهج الضال والزموا الجهاد فإنه اليوم فرض عين،
قخلْ إِن كَانَ آباَؤخكخمْ وَأبَْـنَآؤخكخمْ وَإِخْوَانخكخمْ وَأزَْوَاجخكخمْ المتعين في حكم شريعتنا الإسلامية فاسق، قال الله تعالى: }

ا أَحَبَّ إلِيَْكخم مِّنَ الل هِ وَرَسخولهِِ وَجِهَادٍ في سَبِيلِهِ وَعَشِيرتَخكخمْ وَأمَْوَالٌ اقـْتـَرَفـْتخمخوهَا وَتِجَارةٌَ تَخْشَوْنَ كَسَادَهَا وَمَسَاكِنخ تَـرْضَوْنَـهَ 
 .{فَـتـَرَبَّصخواْ حَتىَّ يأَْتيَ الل هخ بأَِمْرهِِ وَالل هخ لَا يَـهْدِي الْقَوْمَ الْفَاسِقِينَ 
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 ثم إني أوجه النداء للمسلمين عامة ولشعب العراق خافة، فأقول لهم:
 

بغض النظر عن الأسماء -الصليبية ومن شايعها، وإن كل من يتعاون معها وما انبثق عنها  إياكم ومنافرة قوات أمريكا
كأجهزة الأمن والشرطة والجيش وغيرها أو تَت مسمى مجلس الحكم الانتقالي فهو مرتد كافر مهدور الدم   -والمسميات
 يجب قتله.

 
كي والأحزاب الكردية الدماقراطية وما شابهها، وكذلك حكم من ينافر الأحزاب الكفرية كحزب البعث العربي الاشترا 

وَمَن يَـتـَوَلهَّخم مِّنكخمْ فإَِنَّهخ وإن هذه المنافرة والموالاة للكفار هي من نواقض الإسلام العشرة كما لا يخفى، قال الله تعالى: }
نَ يَـتَّخِذخونَ الْكَافِريِنَ أوَْليَِاء مِن دخونِ الْمخمْمِنِيَن أيََـبْتـَغخونَ عِندَهخمخ الَّذِي*  بَشِّرِ الْمخنَافِقِيَن بأَِنَّ لَهخمْ عَذَابا  ألَيِما  { وقال: }مِنـْهخمْ 

يعا   . فاتقوا الله وتوبوا إليه وتبرؤوا من هذه الأنظمة والأحزاب الطاغوتية وآمنوا بالله وحده {الْعِزَّةَ فإَِنَّ العِزَّةَ للِ هِ جمَِ
 وجاهدوا لتكون كلمة الله هي العليا.

 
ولا يخفى أن أي حكومة يتم تشكيلها من طرف أمريكا هي حكومة عميلة خائنة، كسائر حكومات المنطقة، بما فيها 
حكومتا كرزاي ومحمود عباس اللتان أنشئتا لإزهاق الجهاد، وما خارطة الطريق إلا حلقة جديدة في سلسلة الممامرات 

بوش، وشارون، وعبد الله بن عبد العزيز، وعبد الله الثاني، وحسني  لإنهاء الانتفاضة المباركة شارك فيها أكابر مجرميها:
مبارك، ومحمود عباس. فيجب أن يستمر الجهاد إلى أن تقوم حكومة إسلامية تَكم بشرع الله ولا ينبغي أن يكون بيننا 

فإَِذَا قال الله تعالى: }وبين المحتلين من اليهود والصليبيين حوار إلا بالسلاح، فإن الشرع أوجب علينا معهم القتال، 
مْ كخلَّ مَرْفَدٍ فإَِن تاَبخواْ وَأقَاَمخواْ انسَلَخَ الَأشْهخرخ الحخْرخمخ فاَقـْتخـلخواْ الْمخشْركِِيَن حَيْثخ وَجَدتمُّخوهخمْ وَخخذخوهخمْ وَاحْصخرخوهخمْ وَاقـْعخدخواْ لَهخ 

جاهدوا المشركين بأموالكم وأنفسكم : "صلى الله عليه وسلم، وقال رسول الله {الل هَ غَفخورٌ رَّحِيمٌ  الصَّلَاةَ وَآتَـوخاْ الزَّكَاةَ فَخَلُّواْ سَبِيلَهخمْ إِنَّ 
 م" وقد قيل:وألسنتك

  
 لهيب الشرك لا يطفيه إلا الأحمر الهطل

 وقد سندت خطى التوحيد خير البيض والأخسلخ 
 

كما وإن كل من يستجيب لأمريكا من الدول أو الأفراد بالمجيء إلى العراق للقيام بأي عمل منافرة لها فيجب قتله ولو 
تَت مسميات خادعة كحفظ السلام أو نزع الألغام أو من يأتي تَت مظلة الأمم المتحدة الملحدة، تلك الهيئة 

اليهود دولة على أرض فلسطين إلا بقرارها الظالم بالتقسيم قبل الصهيونية الصليبية عدوة العالم الإسلامي؛ وهل مخنح 
نصف قرن من الزمان؟ وكذلك كل من يستجيب لأمريكا بالمجيء تَت منظمة الممتمر الإسلامي أو جامعة الدول العربية 

طاعة لأمريكا، فيجب قتاله، وهل سلم فلسطين لليهود في العام الثاني لقرار التقسيم إلا جيوش الدول العربية السبع 
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وكان من هذه الجيوش: جيش الملك عبد العزيز آل سعود، وجيش الملك فاروق من مصر، وجيش الملك عبد الله بن 
 الحسين من الأردن، وجميع هذه الجيوش العربية السبع كانت بقيادة الضابط الإنجليزي )كلوب(، فأي خيانة بعد هذا؟!

 
لهزل، فمن كان له جهد أو رأي أو نجدة أو بأس أو مال فهذا وقته، ففي مثل فيا أيها المسلمون، إن الأمر جد ليس با

هذه الأحداث يتمحص الناس، ويعلم الصادق من الكاذب، والغيور على الدين من القاعد، ولمثل هذه المكائد الجسام 
لمات الأبيات أن يقمن يخدعى أولو البأس والغيرة على الدين من الرجال العظام ويخرتجى من الحرائر الكرماات المس

بدورهن، فيا أخوات فاطمة وسمية وخولة وذات النطاقين؛ إن ساحات الوغى تنتظر تَريضكن الآباء والأبناء والأزواج 
 والإخوان، وتنتظر تجهيزكن للغزاة في سبيل الله، فانصرن دين الله بأثمن ما تملكن احتساب ا لما عند الله من الأجر والمثوبة.

 
 لإخواني المجاهدين في العراق:وإني لأقول 

 
إني والله أشاطركم همومكم، وأشعر بشعوركم، وأغبطكم على ما أنتم فيه من جهاد، وعلم الله لو وجدت سبيلا  إلى 

قال: "والذي نفس محمد بيده لولا أن  -أسوتنا وقدوتنا- صلى الله عليه وسلمساحاتكم ما قعدت، وكيف أقعد وقد مر  معنا أن رسولنا 
ا"، وقال: " أشق على المسلمين، ما والذي نفس محمد بيده لوددت أن أغزو قعدت خلاف سرية تغزو في سبيل الله أبد 

، وهو طريق نصرة الدين، وإقامة دولة صلى الله عليه وسلم"، فهذا هو طريق نبينا محمد في سبيل الله فأقتل، ثم أغزو فأقتل، ثم أغزو فأقتل
 المسلمين فالزموه، ولا يلزمه إلا الصادقون.

 
 ر، ويا معاشر بني الأكراد:ضَ يا معاشر ربيعة ومخ  فيا معاشر المسلمين،

 
ولا يهولنكم هملاء العلوج بأسلحتهم، فإن الله قد أوهن كيدهم وأذهب ريحهم، فلا  -رفعكم الله-ارفعوا رايتكم 

تروعنكم كثرتهم، فإن قلوبهم خاوية وإن أمرهم قد بدأ يضعف ويضطرب عسكريًّا وكذلك اقتصاديًّا، وخافة بعد يوم 
أي ألف ألف مليون -يورك المبارك بفضل الله، فقد بلغت خسائرهم بعد الضربة وتداعياتها أكثر من ترليون دولار نيو 

ا قياسيًّا حيث قدر  -دولار وقد سجلوا أيض ا عجز ا في ميزانياتهم للسنة الثالثة على التوالي، وقد بلغ في هذا العام رقم 
، فلله الحمد والمنة. وإن استمرار الحرب يزيد نزيفهم الاقتصادي وتكلفهم بأكثر من أربعمائة وخمسين ألف مليون دولار

أكثر من مائة مليون دولار يوميًّا، فعاجلوهم ولا تمهلوهم ولا تمكنوهم من سرقة نفطكم أو أسركم، وإذا ضربتم فأوجعوا 
رسولنا عليه الصلاة والسلام،  ولا تخطئوا الذي فيه العينان فإن الله يحب إذا عمل أحدكم عملا  أن يتقنه كما قال

واستعينوا على قضاء حوائجكم بالكتمان؛ فلا يطلع مجاهد على عملية ليس له فيها عمل، وقدموا رايتكم فتجبنوا 
 فيجبن الناس، فالثبات الثبات والصبر الصبر فإنما النصر فبر ساعة.
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 فصبر ا في مجال الموت فبرا فصبر ا في مجال الموت فبرا

 على الأجل الذي لكِ لن تخطاعي لو طلبتِ بقاء يومو إنكِ 
 إذا ما عخد  من سقط المتاعِ  وما للمرء خير في حياة

 
فاستعينوا بالله وتوكلوا عليه واحرفوا على أن تكونوا من طلائع الشهداء الأخول الذين يبذلون المهج في سبيل المنهج، فقد 

 ،شهداء الذين يقاتلون في الصف الأول لا يلتفتون حتى يخقتلوا أولئكأفضل ال"فح  عن رسولنا عليه الصلاة والسلام: 
فالوحى  "،في الدنيا فلا حساب عليه وإذا ضحك ربك لعبدٍ  ،ويضحك إليهم ربك ،لى من الجنةرف العخ طون في الغخ يتلبَّ 

الدين والنسب في أرض البدار البدار يا فتيان عدنان وقحطان، هبوا لنصرة إخوانكم في و  ،الوحى يا شباب الإسلام
 الرافدين.

 
وتصافحت السيوف،  ،وتلاحمت الصفوف ،قلَ ت الحِ فيا أتباع محمد عليه الصلاة والسلام، الآن قد حمي الوطيس واحمر  

 ويا ريح الجنة هبي. ،ويا خيل الله اركبي ،فهذا أوان الشد  فاشتد ي
 

 يا حبذا الجنة واقترابها
 طيبة وبارد شرابها

 دنا عذابهاوالروم روم قد 
 كافرة بعيدة أنسابها

 علي  إذا لاقيتها ضرابها
 

 وفي الختام:
 

فإلى إخواني المجاهدين في العراق، إلى الأبطال في بغداد دار الخلافة وما حولها، وإلى أنصار الإسلام، أحفاد فلاح 
لله حتى يقتلوا نصرة لدينهم وتركوا الدين، وإلى الأحرار من أهل بعقوبة والموفل والأنبار، وإلى الذين هاجروا في سبيل ا

 الوالد والولد، والأهل والبلد، فإلى هملاء وهملاء: فإني أقرئكم جميع ا السلام وأقول لكم:
 

إنكم جند الله وسهام الإسلام وخط الدفاع الأول عن هذه الأمة اليوم، وإن الروم قد اجتمعوا تَت راية الصليب لقتال 
والسلام، فاحتسبوا جهادكم، وإني لأرجو أن لا يمتى المسلمون من قبلكم، فالله الله فيما  أمة الحبيب محمد عليه الصلاة

وَلَا تَهنِخواْ في ائتمنتم عليه، وما يعلق عليكم بعد الله من آمال عظام، فلا تفضحوا المسلمين اليوم، قال الله تعالى: }
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، {مْ يأَْلَمخونَ كَمَا تأَْلَمونَ وَتَـرْجخونَ مِنَ الل هِ مَا لَا يَـرْجخونَ وكََانَ الل هخ عَلِيما  حَكِيما  ابتِْغَاء الْقَوْمِ إِن تَكخونخواْ تأَْلَمخونَ فإَِنّـَهخ 
 يوم الخندق، حيث قال: -رضي الله عنه-وتمثلوا بما تمثل به سعد 

 
 لا بأس بالموت إذا حان الأجل لب ث قليلا يلحق الهيجا حمل

 
 الأجل.أجل؛ لا بأس بالموت إذا حان 

 
 في القتال: -رضي الله عنه-وقول عافم 

 
 والقوس فيها وتر عنابلخ  ما علتي وأنا جلِد نابلخ 

 إن لم أقاتلكم فأمي هابلخ  و الموت حق والحياة باطل
 

كما وأوفي نفسي وإياكم بتقوى الله في السر والعلن وقراءة القرآن وتدبره والعمل به ولا سيما سور القتال كالتوبة 
 فال، وعليكم بالذكر والدعاء.والأن

 
 اللهم آتنا في الدنيا حسنة وفي الآخرة حسنة وقنا عذاب النار.

 اللهم هذا يوم من أيامك، فخذ بقلوب شباب الإسلام ونوافيهم إلى الجهاد في سبيلك.
 اللهم اربط على أفئدتهم وثبت أقدامهم، وسدد رميهم وألف بين قلوبهم.

 المجاهدين في كل مكان، في فلسطين والعراق والشيشان وكشمير والفلبين وأفغانستان.اللهم أنزل نصرك على عبادك 
اللهم فرج عن إخواننا الأسرى في سجون الطغاة، في أمريكا وغوانتانامو وفي فلسطين المحتلة والرياض، وفي كل مكان، 

 إنك على كل شيء قدير.
 ى القوم الكافرين.اللهم ربنا أفرغ علينا فبر ا وثبت أقدامنا وانصرنا عل

 
 {وَالل هخ غَالِبٌ عَلَى أمَْرهِِ وَلـَكِنَّ أَكْثَـرَ النَّاسِ لَا يَـعْلَمخونَ }

 اللهم وسلم على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين. و فلِّ 
 وآخر دعوانا أن الحمد لله رب العالمين.
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 رسالة إلى الأمة الإسلامية
 م 2004الثاني يناير/كانون   -هـ  1424ذو القعدة 

 
إنَّ الحمد لله نحمده ونستعينه ونستغفره، ونعوذ بالله من شرور أنفسنا ومن سيئات أعمالنا، من يهده الله فلا مضلَّ له، 

ا عبده ورسوله، ومن يضلل فلا هادي له، وأشهد أن لا إله إلا الله وحده لا شريك له، وأ ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ }شهد أنَّ محمَّد 
 .{اتّـَقخوا اللَّهَ حَقَّ تخـقَاتهِِ وَلَا تَمخوتخنَّ إِلاَّ وَأنَْـتخمْ مخسْلِمخونَ  آمَنخوا

 أمَّا بعد؛
 

 من أسامة بن محمد بن لادن إلى إخوانه وأخواته في الأمَّة الإسلامية عامَّة:
 

الجهاد، لدفع الممامرات السلام عليكم ورحمة الله وبركاته، رسالتي هذه إليكم بخصوص التحريض وموافلة الحثِّ على 
اكخ ضدَّ أمَّتنا، وخافَّة  وقد ظهر بعضها ظهور ا بيـِّن ا:  العِظام التي حِيكت وتَخ

 
 كاحتلال الصليبيين بمنافرة المرتدين لبغدادَ دارِ الخلافة، تَت خِدعة "أسلحة الدمار الشامل".

 
د والمجاهدين في فلسطين الحبيبة تَت خدعة وكذلك المحاولة الشرسة لتدمير المسجد الأقصى، والقضاء على الجها

 "خارطة الطريق" و"مبادرة جنيف للسلام".
 

وكذلك الحملات الإعلامية الصليبية على الأمَّة الإسلامية، والتي تخظهر بوضوحٍ عظيم؛ عِظَمَ ما يبيِّتون من شرٍّ مستطيٍر 
كيين كذلك في تصريحاتٍ بضرورة تغيير معتقدات ومناهج للأمَّة عامَّة، ولأهل بلاد الحرمين خافَّة، وظهرت نوايا الأمري

ا حرب دينية اقتصادية، يريدون  -على حدِّ تعبيرهم-وأخلاق المسلمين، حتى يصبحوا أكثر تسامح ا  وبعبارةٍ واضحة؛ إنهَّ
ماقراطية وأمركة الثقافة إبعاد العباد عن عبادة الله ليستعبدوهم ويحتلُّوا بلدانهم وينهبوا ثرواتهم، فمن العجب أن يفرضوا الد

.  بالقاذفات النفَّاثة، لذا فإنَّ ما يخنتظر أدهى وأمرُّ
 

ا  فما احتلال العراق إلا حلقةٌ في سلسلة الشرِّ الصهيونية الصليبية، ثم يأتي دور الاحتلال الكامل لبقية دول الخليج تمهيد 
السيطرة على العالم في نظر الدول الكبرى نظر ا لوجودِ  لبسط النفوذ والهيمنة على العالم أجمع، فالخليج ودوله هو مفتاح

، فاحتلال بغداد ما هو إلا خطوة تنفيذية لما فكَّرت وخطَّطت له أمريكا من قبل، فالمنطقة   أكبر مخزونٍ نفطيٍّ عالميٍّ
 لذلك؟كانت مستهدَفة في الماضي، وهي اليوم مستهدَفة كذلك، وستبقى مستهدَفة في المستقبل، فماذا أعددنا 
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وهذه الحملة الصهيونية الصليبية على الأمَّة اليوم؛ تخعدُّ أخطر الحملات وأشرسها على الإطلاق، وهي تهدِّد الأمَّة كلها 
ا حرب فليبية(؟ ألم يقل أيض ا: )إنَّ الحرب ستستمرُّ سنين طويلة وتستهدف  في دينها ودنياها. أولم يقل بوش: )إنهَّ

م يريدون تغيير أيديولوجية المنطقة  ستين دولة(؟ أوَليس العالم الإسلامي زهاء ستين دولة؟ أفلا تبصرون؟! ألم يقولوا إنهَّ
 التي تبثُّ الكراهية ضدَّ الأمريكيين؟!

 
م لن ينعموا بثرواتنا وأرضنا ونحن مسلمون مجاهدون،  م يقصدون الإسلام وذروَتهَخ قبل كل شيء، فهم يعلمون أنهَّ إنهَّ

 فتدبَّروا!
 

 ها المسلمون:فيا أيُّ 
 

إنَّ الأمر خطير والخطب جلل، وإنيِّ والله حريصٌ على دينكم ودنياكم؛ كيف لا؟ وأنتم إخواني في الدين، وأهلي في 
النسب، والرائد لا يكذب أهلَه، فأعيروني أسماعكم وقلوبكم لنتدارس حول هذه الخطوب المدلهمَّة، وكيف السبيل 

 للخروج من هذه المحن الملمَّة.
 
فْلَاحَ مَا اسْتَطعَْتخ وَمَا } الله شعيب عليه الصلاة والسلام:للحديث عن ذلك أقول كما قال نبي و  إِنْ أخريِدخ إِلاَّ الْإِ

لومة لائم، ، مستعين ا بالله، متوكِّلا  عليه، مستجيب ا لأمره بأن لا أخشى في الله {تَـوْفِيقِي إِلاَّ باِللَّهِ عَلَيْهِ تَـوكََّلْتخ وَإلِيَْهِ أخنيِب
خ  ، مبتغي ا رضا الخالق وإن غضب الخلق، فآجالنا إلى انتهاء وأرزاقنا في السماء، فعلام نَجْبنخ متحرِّي ا للصدق، فادع ا بالحقِّ

 عن قول الحقِّ ونصرته؟ ولا يقعد عن نصرته وقد تعينَّ الجهاد إلا من خسرت تجارته، وسَفِهَ نفسه وحخرمَِ خير ا عظيم ا.
 

ا،  وعليه؛ فإنَّ  أول خطوة للخروج من هذا التيه هي بالرجوع إلى الله تعالى، نستغفره ونتوب إليه من المعافي توبة  نصوح 
 ونهتدي بقرآنه العظيم وسنَّة نبيِّه الكريم عليه الصلاة والسلام.

 
يم من الداخل، وعن كما ينبغي علينا أن نبحث عن الأسباب الرئيسة التي أدَّت إلى انحراف المسيرة عن الصراط المستق

القوة الفاعلة في هذا الانحراف، فإنَّنا وبدون عناء سنجد أنَّ أبرزهم: الأمراء، وعلماء وخطباء السوء، والراكنون إلى 
 الذين ظلموا من قيادات العمل الإسلامي، وإعلاميو الدولة ومن سار على أثرهم.

 
خرَّة هي: أنَّ الأمراء قد تمكَّنوا من إغ

واء وإغراء كثيٍر من أفراد هذه الشرائح، ثم قاموا بتكميم أفواه من أبّ منهم والحقيقة الم
 .–إلا من رحم الله-
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وحيث إنَّ من هدي القرآن والسنَّة الصدق والتمايز بين الحقِّ والباطل، لكي لا يلتبس على الناس الحقُّ فيضلوا عن 

 .{قَّ باِلْبَاطِلِ وَتَكْتخمخوا الحَْقَّ وَأنَْـتخمْ تَـعْلَمخونَ وَلَا تَـلْبِسخوا الحَْ }صراط المستقيم، قال الله تعالى: ال
 

ولإزالة اللبس يجب تسمية الأمور بأسمائها الحقيقية، والتعبير عنها بألفاظها الشرعية، ولا سيَّما عندما نتحدَّث عن هذه 
وعن أفعالهم، ليسهل علينا معرفة التعامل  القوى الممثِّرة في مسيرة الأمَّة، حتى يتسنىَّ لنا أن نأخذ التصور الصحيح عنهم

معهم، حيث إنَّ الحكم على الشيء فرعٌ عن تصوره، لذا فإنَّ اللفظ الشرعي في وفف الحاكمِ الذي يحكم بغيِر ما أنزل 
الله ويسير على غير هدى الله سبحانه وتعالى، أو ينافر الكفار تَت أي مسمَّى، كتقديم التسهيلات العسكرية أو 

 ا لقرارات الأمم المتحدة ضدَّ الإسلام والمسلمين؛ فهذا كافرٌ مرتد.تنفيذ  
 

كما وإنَّ هذه القوى المميِّدة للطغاة عن علم وبغير إكراه؛ لها نصيب من هذا الظلم الذي يخرتكب كلٌّ بحسَبه، إلا أنَّني 
وينصِّبوا قيادات قوية أمينة تقوم بواجبها أهيبخ بأبناء العمل الإسلامي أن يعزلوا قياداتهم التي ركنت إلى الذين ظلموا، 

 في هذه الظروف العصيبة، للدفاع عن الأمَّة الإسلامية.
 

 فهملاء زنادقة مرتدون. -كالجهاد وغيره من الشعائر-وأمَّا الإعلاميون المستهزئون بشعائر الدين 
 

 هذا فيما يتعلَّق بأهمِّ القوى الممثِّرة في انحراف مسيرتنا من الداخل.
 

أمَّا الحديث عن كيفية دفعِ هذه القوى المعادية من الخارج، فذلك يستلزم منَّا أن ننظر في الحروب الصليبية السابقة على 
بلادنا، لنأخذَ منها الدروس والعبر بما يعيننا لصدِّ هذه الهجمة، وأخذ التصور عن أهمِّ أسباب تلك الهجمات، وكيف 

 تمَّ دفعها ومقاومتها.
 

احتلال الغرب لبلادنا قديم جديد، والتدافع بيننا وبينهم والمناطحة وكسر القرون قد بدأ منذ قرون، وسيستمر  فأقول: إنَّ 
وَلَوْلَا دَفْعخ }عباد بإقامتها، قال الله تعالى: لأنَّ سنة التدافع بين الحقِّ والباطل ماضيةٌ إلى قيام الساعة، وفلاح البلاد وال

، قال أهل التفسير: "أي لولا مدافعة المممنين بالقتال للكافرين لغلب عليها {ببِـَعْضٍ لَفَسَدَتِ الْأَرْضخ اللَّهِ النَّاسَ بَـعْضَهخمْ 
 الكافرون ولفسدت الأرض بإفسادهم"، فانتبهوا إلى سخنَّة التدافع هذه، ولا حوار مع المحتلِّين إلا بالسلاح.

 
م ق د غزوا بلادنا قبل أكثر من ألفين وخمسمائة عام، فلم يكن لهم دينٌ وبنظرةٍ لطبيعة الصراع بيننا وبين الغرب نجد أنهَّ

ا كانت دوافعهم السلب والنهب، فبقي أجدادنا في الشام تَت احتلالهم لأكثر من عشرة  قويم ولا خخلخقٌ سليم، وإنمَّ
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أعاد تشكيل وفياغة الشخصية والتزامنا بالإسلام حقًّا، الذي  صلى الله عليه وسلمقرون، ولم نستطع أن نهزمهم إلا بعد بعثة نبيِّنا محمَّد 
العربية، فحرَّرها من الجاهلية ونوَّرَ قلبها وعقلها وفجَّرَ طاقاتها، وعند ذلك لم يقف في وجه كتائب الإماان أحد، لا 
العرب ولا العجم، وتهاوى أمام فيحات "الله أكبر"؛ الفرس والتتر، والترك والروم والبربر، وكانت ريادة العالم بأيدينا، 

 هم من عبادة العباد إلى عبادة ربِّ العباد سبحانه.ننقذ
 

ثم لما ضَعخفَ تمسُّكنا بديننا وفسد حخكَّامنا؛ أفابنا الوهن، فأعاد الروم علينا الكرة بعد قرونٍ بحروبهم الصليبية المشهورة، 
-فاسترجعنا المسجد الأقصى إلى أن أخذوا منَّا المسجد الأقصى، ولكن بعد تسعين سنة استعدنا قوتنا بعودتنا لديننا، 

، والمنهج: الإسلام، وذروة سنامه -رحمه الله-على يد قائد حكيم ومنهج قويم، فالقائد: فلاح الدين  -بفضل الله
 الجهاد في سبيل الله، وهذا ما يلزمنا اليوم وهو ما يجب أن نسعى إليه.

 
اضي من احتلال الصليبيين العسكري إلا برفع راية الجهاد وكذلك الحال؛ لم يتمَّ تَرير بلاد العالم الإسلامي في القرن الم

في سبيل الله، والذي يستميت الغرب اليوم لتشويهه، وقتل من يحمل رايته تَت اسم "مكافحة الإرهاب"، وينافرهم في 
م يعلمون جميع ا أنَّ الجهاد هو القوَّة الفعَّالة لإحباط جميع ممامراتهم.  ذلك المنافقون، لأنهَّ

 
ا هو السبيل فاتَّبعوه، لأنَّنا إذا ابتغينا دفعهم بغير الإسلام فسنكون كالذي يدور في حلقة مفرغة، وسيكون حالنا  فهذ

كحال أجدادنا الغساسنة، كان همُّ الواحد من كبرائهم أن يكون ضابط ا للأمن عند الروم، وإن أخطلق عليه لقب 
ن عرب الجزيرة وهذا هو حال "الغساسنة الجدد"؛ حخكَّام العرب "ملك"، ليقوم بحماية مصالحهم، وذلك بقتل إخوانه م

 اليوم.
 

 فيا أهل الإسلام:
ا  إن لم تأخذوهم بجريرتهم في القدس وأرض الرافدين، أخذوكم بخذلانكم وسلبوكم أرض الحرمين، فاليوم بغداد وغد 

 وحسبنا الله ونعم الوكيل. -إلى أن يشاء الله-الرياض، وهلمَّ جر ا 
 

 السبيل لوقف هذا الطوفان الهائل؟فكيف 
لعلكم تذكرونَ أنَّ الأمَّةَ خلال العقود الماضية قد حاولت محاولاتٍ كثيرة لمقاومةِ التحالف الصهيوني الصليبي لتحرير 
فلسطين، وركضت لفترات طويلة خلف دياناتٍ بشرية كثيرة في المنطقة، كالقومية والاشتراكية والشيوعية والدماوقراطية 

ا خضعت  -بما لا يدع مجالا  للشك-ها، تَت الجمهوريات والملكيات، فهذه القوى المادية كلها أثبتت أخير ا وغير  أنهَّ
للتحالف الصليبي الصهيوني بقيادة أمريكا، وقد شبَّ الناس عليها وشابوا وهم يسيرون خلفها، وإذا بهم يرجعون إلى ما 

 ى لعب ا بعقولِ أولي الألباب.قبل نقطة الصفر، فكفى ركض ا خلف السراب، وكف
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وفي مثل هذه الحالات العصيبة يرى بعض دعاة الإفلاح ضرورة أن تتَّحدَ جميع الطاقات الشعبية والرسمية، وتتَّحد 

تاج إليه، لصدِّ هذه الهجمة الصليبية الصهيونية.  طاقات الحكومات مع أبنائها بجميع شرائحهم وأفرادهم، كلٌّ فيما يحخ
 

ل الذي يطرح نفسه وبقوة هو؛ هل هذه الحكومات في العالم الإسلامي مهيَّأةٌ لأن تقوم بهذا الواجب ولكن السما
 للدفاع عن الملَّة والأمَّة؟ وأن تتبرَّأَ من ولائها لأمريكا؟

 
 يسير بنا هملاء فتعالوا لننظر نظرة موضوعية لتاريخها في قضايا الأمَّة المصيرية، ليتبينَّ لنا ملامح ومعالم سياستها، حتى لا

 إلى طريق مسدود، ولِأَن يجرِّبوا أمر ا قد جخرِّبَ لعقودٍ طويلة.
 

أولا : موقفها من العدوِّ الصليبي في الحرب العالمية الأولى عندما هجم على العالم الإسلامي وأراد إسقاط الدولة 
لمسلمين وساهموا مساهمة فعالة  في القتال ضدَّها، مما العثمانية، فإنَّ هملاء الحكام خرجوا على هذه الدولة، وفرَّقوا جماعة ا

أدَّى إلى سقوطها تَت الاحتلال الصليبي، وتقسيمها إلى بضعٍ وخمسين دولة، وكان الدور البارز في تلك الخيانات 
 للملك عبد العزيز آل سعود والشريف حسين وأبنائه.

 
القضية المحورية منذ تسعة عقود هو تعهُّدهم للإنجليز بالسماح ثاني ا: قضية فلسطين؛ إنَّ مواقف هملاء الحكام في هذه 

لليهود بتكوين دولةٍ لهم على أرض فلسطين، ثم الخذلان لأهل فلسطين، بل والمخادعة لهم مراتٍ عديدة لكي يلقوا 
ية، أو ما يخعرف السلاح، كان من أبرزها محاولة تمَّت للملك عبد العزيز آل سعود، ثم لمَّا فدر قرار المنظمة الصهيون

بـ"الأمم المتحدة"، لتقسيم فلسطين ولإقامة دولة يهودية فيها؛ فلم يحرِّك حكام العرب ساكن ا، بل بقوا أعضاء في هذه 
 المنظمة، وما زالوا إلى اليوم، ولم يفعلوا شيئ ا يخذكر للحيلولة دون ذلك إلا بما يندى له الجبين.

 
التقسيم بعام؛ نشبت حرب مصطنعة، ثم ما لبث حكام الدول العربية أن وافقوا على فلمَّا قامت دولة اليهود، بعد قرار 

توقيع هدنةٍ ممقتة استجابة  لأمر أمريكا التي طلبت منهم في العام الذي يليه هدنة  دائمة، وهكذا كادوا يئَِدون فلسطين 
 وأهلها وهم أحياء، ولكنَّ الله سلَّم.

 
ر مدريد وما تبعه، وتوافلَ السعيخ لإجهاض الانتفاضة الأولى، ثم ما جرى في ممتمر ثم استمرت الممامرات مرور ا بممتم

بدعمهم لليهود والنصارى ضدَّ المستضعفين من أهلنا في  -للميلاد 96الموافق -للهجرة  1416"شرم الشيخ" عام 
وه من أرض فلسطين، وأخير ا ممامرة فلسطين، ثم مبادرة بيروت التي تضمَّنت الاعتراف باليهود، وجزء ا كبير ا مما احتلُّ 

 "خارطة الطريق".
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وخلال هذه الممامرات ينثرون بعض الأموال على أهل فلسطين من باب ذرِّ الرماد في العيون، وإلا فالتاريخ والواقع 

م لم يخرجعوا شيئ ا من فلسطين.  يشهد عليهم خلال العقود التسعة الماضية أنهَّ
 

ة والذهول ويبعث على الاشمئزاز؛ موقفخ هملاء الحكام من أخسَرِ المجاهدين الذين يقومون إلا أنَّ ممَّا يثير الدهش
ا قاموا بما هو أشدُّ  بالعمليات الاستشهادية، فقد كانوا ينتظرون خيرهم فجاؤوهم بشرِّهِم، فلم يكتفوا بشجبها وإنمَّ

تنا الأرامل هناك ممن قختِلَ زوجها على يد اليهود، وأنكى، فانظروا إلى حال تلك الأسر، وتأمَّلوا حال كل أختٍ من أخوا
وقَدَّمَ ابنها نفسه رخيصة  في سبيل الدين والذودِ عن حياض المسلمين، فجاء جنودخ اليهودِ بعد أن تركهم أفحاب 

، ثم العروش والجيوش ليعيثوا في أرض القدس فساد ا ويخهلِكوا الحرث والنسل، فأخرجوها بالقوة من بيتها إلى الطريق
نسفوه بما فيه ولم ماكِّنوها من أخذ متاعها الزهيد، فسارت هائمة  في الطرقات على وجهها، والدموع قد أخذت مجراها، 

لا تدري إلى أين تتَّجه، ولا إلى أين تسير من تكاثرِ المصائب  -نحسبه والله حسيبه-وهي تجرُّ فغارها وفغارَ الشهيد 
حاب القلوب الرحيمةِ من بلادِ الحرمين وغيرها يرسلون بعض زكواتهم لهذه الأخسَر عليها، ولكن بفضل الله كان بعض أف

من الأرامل والأيتام، يخفِّفون بها بعض مصابهم، فإذا بذلك الأمير الفظِّ الغليظ الجوَّاظ المتكبر؛ عبد الله بن عبد العزيز 
 يأمر بمنع المحسنين من إرسال أموالهم، حتى تتوقَّف العمليات!

 
 يُّ قلبٍ هذا الذي يأمر بهذه الأفعال؟!فأ

 أهو قلب بشر؟! أم أنَّه قَدْ قخدَّ من حجر؟!
 وأي نذالةٍ هذه؟! وأي خِسَّةٍ هذهِ؟!

 
أن تَـتَتَبَّعَ دخرَيهماتٍ تصلخ إلى الأرملةِ واليتيمِ والمسكين، وكيف يخرتجى الخير لنا أو الدفاع عن البلاد والعباد من أمثال 

 لوب القاسية.هملاء؛ أفحاب الق
 

 وبعد هذا كله يزعم المنافقون عباد الدرهم والدينار؛ أنَّ هملاء ولاة أمر لنا، وسيقومون بالدفاع عنَّا!
 

وإن تعجب فعجبٌ قولخ بعض دعاة الإفلاح؛ بأنَّ طريق الصلاح والدفاع عن البلاد والعباد مارُّ بأبواب هملاء الحخكَّام 
 المرتدين!
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ن لكم عذرٌ في القعود عن الجهاد، فهذا لا يخبيحخ لكم أن تركنوا إلى الذين ظلموا فتحملوا أوزاركم فأقول لهملاء: إن كا
من أجلِ  وأوزارَ من تخضِلُّون، فاتقوا الله في أنفسكم، واتقوا الله في أمَّتكم، وإنَّ الله تعالى غنيٌّ عن مداهنتكم للطغاةِ 

بِينَ فَلَا تخطِعِ }دينه، فقد قال سبحانه:  ، ولِأَنْ يقَعخدَ المرءخ في أدنى طريقِ الحقِّ خيٌر له {وَدُّوا لَوْ تخدْهِنخ فَـيخدْهِنخونَ *  الْمخكَذِّ
 من أن يقفَ في أعلى طريق الباطل.

 
-عن مقاومة القوات العراقية، واستنجدوا بالصليبيين  -بلسان الحال والمقال-ثالث ا: إنَّ دول الخليج قد شهدت بعجزها 

كما هو معلوم، فكيف ستقف هذه الدول أمام أمريكا والقوات العراقية التي تجخَنَّدخ اليوم تَت   -رأسهم أمريكاوعلى 
 إمرتها؟!

 
ذه "جابر الصباح" ومن معه يوم غزو العراق للكويت، عندما أطلقوا سيقانهم للريح، هو القرار  إنَّ القرار الذي اتخَّ

ج، ما لم يتمَّ التفاهم بينهم وبين أمريكا على أن يتخلُّوا عن عروشهم الحالية، الراجح الذي سيتَّخذه جميع حكام الخلي
ويخـعْطَوا وظائفَ دون ذلك لمخادعة العوام وحمايةِ مصالح أمريكا، وأن يتعهَّدوا بأن لا يسألوا عن النفط ودخله، كحال 

 عملائهم في مجلس الحكم الانتقالي في العراق.
 

سياتهم الانهزامية ورضوخهم للمحتل وكيفية التعامل معه؛ هو استقبالهم لأعضاء ذلك المجلس ثم إنَّ ممَّا يمكد على نف
 الانتقالي والتعاون معهم.

 
 وخلافة القول:

إنَّ هذه الحكومات أيَّدت أمريكا وساندتها في الهجوم على دولة عربية، بينهم وبينها عهودٌ للدفاع المشترك، زادت من 
الأمريكي بأيامٍ معدودة في "جامعة الدول العربية"، ثم نقضتها عن بكرة أبيها، فهذا يخظهِرخ موقفها توثيقها له قبل الهجوم 

 في القضايا الأساسيةِ للأمَّة.
 

اذ موقف بشأن استخدام القوة والهجوم على العراق، فمرة  ترفض  رابع ا: إنَّ هذه الأنظمة تذبذبت كثير ا بخصوص اتخِّ
خرى تقيِّدخ ذلك بموافقة "الأمم المتحدة"، ثم تعود لرأيها الأول، وفي الحقيقة أنَّ عدم المشاركة يأتي المشاركة مطلق ا، ومرة أ

م أخير ا استسلموا ورضخوا للضغوط الأمريكية، وفتحوا قواعدهم البرية  تمشِّي ا مع الرغبات الداخلية لهذه الدول، إلا أنهَّ
ثار الكبيرة والخطيرة التي ستترتب على ذلك، وأهمُّها؛ أنَّ ذلك ارتكابٌ والجوية والبحرية مساهمة  في الحملة، برغم الآ

لناقضٍ من نواقض الإسلام، وخيانةٌ عظمى للأمَّة، وما يتبع ذلك من غضبٍ شعبي، وتهيئةِ الأجواءِ للخروج على هذه 
 الأنظمةِ العاجزةِ الخائنةِ المرتدة.
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باب إسقاط الأنظمة الدكتاتورية بالقوة المسلحة من الخارج، وخافة  بعدما وأهمُّ وأخطرخ من ذلك في نظرهم؛ ألاَّ يخفتح 
رأوا أَسْرَ رفيقِ دربهم السابق في الخيانةِ والعمالةِ لأمريكا، عندما أمرته بإشعال حرب الخليج الأولى ضدَّ إيران لمَّا خرجت 

تخرج منه إلى اليوم، وما الحروبخ اللاحقةخ إلا عن طاعتها، فأكلت الحربخ الأخضرَ واليابس وأدخلت المنطقة في تيهٍ لم 
 من تداعياتها.

 
فهم يعلمون أنَّ الدور قادمٌ عليهم، وهم لا مالكون الإرادة لاتخاذ القرار الصعب لصدِّ العدوان، فضلا  عن أن مالكوا 

ا أخخِذَ عليهم من عهودٍ وقد حيلَ بينهم وبين إنشاءِ قوةٍ عسكريةٍ كبيرة لِمَ  -من وجهة نظرهم-القوة المادية لذلك 
 ومواثيقَ سِرِّيَّةٍ منذخ زمنٍ بعيد.

 
خامس ا: وممَّا يوضِّح موقفهم من قضايا الأمَّة؛ ما قاموا به من منافرةٍ لأمريكا بفتحِ قواعدهم مساهمة  منهم معها في 

على دولةٍ إسلامية، وذلك كفرٌ  حملتها الصليبية على أفغانستان، ولا يخفى أنَّ هذه منافرةٌ ومظاهرةٌ فريحةٌ للكفَّارِ 
 أكبٌر مخرجٌ من الملَّة.

 
سادس ا: ولعل من المواقف الظاهرة الجليَّة التي تنبئ بموقف حخكَّام الخليج؛ إذا تعرَّضَ أحدهم لضغوطٍ أمريكيةٍ حتى يسلِّم 

ام( بأن يخسَلِّمَ العراقَ وشعبَهخ ونفِْطهَخ المناطق النفطية لها؛ هو دعمهم الجماعي لما سمخِّيَ بـ "مبادرة زايد"، حيث طالبوا )فدَّ 
على طبقٍ كغنيمةٍ باردة، وأن يتنحَّى عن السلطة ويوفِّروا له لجوء ا سياسيًّا بحجة ألا تخسفك الدماء في العراق، وقد أكَّد 

امَ الخليج إذا تعرَّضوا يخظهرخ أنَّ حخكَّ  -مع ما سبق-"سعود الفيصل" على هذا المبدأ مِرار ا وبلا حياء، وظاهر هذا المبدأ 
 لضغوطٍ أمريكيةٍ لاحتلال مناطق النفط فسوف يكرِّرون نفس الموقف بما فيهم حاكم الرياض.

 
سابع ا: ومن أظهر الدلائل التي تنبئ بموقف الحخكَّام تجاه فدِّ العدوان؛ موقفخ كبيرهم، عندما أطَّتْ جزيرةخ العرب تَت 

بحارها من حاملات الطائرات الصليبية بأحدث العتاد والأسلحة لاحتلال المنطقة،  جنازير الدبابات الأمريكية، وضجَّت
فإذا بكبيرهم الذي علَّمهم الخنوع يخرج على الملأ ليبخثَّ في الأمَّة الاستسلام والمذلَّة والخضوع، ويقول: )إنَّ هذه الحشود 

 ليست للحرب(، يا للعار والشنار!
 

 وإن كنتَ تدري فالمصيبةخ أعظمخ  إذا كنتَ لا تدري فتلك مصيبةٌ 
 

وخلافةخ القول: إنَّ الحاكم الذي يممن ببعض الأفعال التي سبق ذكرها، لا يستطيعخ أن يدافع عن البلاد، فكيف إذا  
 كان يممن بها كلِّها ومارسها مراتٍ ومرات؟!
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إخوانهم وأعراضهم وأموالهم حتى يَسْلَمخوا، مدَّعين إنَّ الذين يممنون بمبدأ منافرةِ الكافرين على المسلمين، ويخهدرونَ دماءَ 
م يحبُّون إخوانهم ولكنهم مكرهون  إنَّ هملاء ممهَّلون للسير على نفس  -ولا يخفى أنَّ هذا الإكراه لا يخعتبر شرع ا-أنهَّ

حدة ذاتها، فمثلا إنَّ المبدأ ضدَّ بعضهم البعض في دول الخليج، بل إنَّ هذا المبدأ قابل للتوسُّع في داخل الدولة الوا
حاكم الرياض ممهَّل بأن يفرِّط بالمنطقة الشرقية والوسطى وغيرها للأمريكيين، والشمالية وجزء ا من الغربية لليهود، مقابل 

م ممهَّلون  -مثلا  –أن تسلم له "جيزان" و"فامطة" و"أبو عريش"  ومن قرأ وتدبَّر تاريخ الملوك قدما ا وحديث ا يعلم أنهَّ
 .–إلا من رحم الله منهم-م بأكثر من هذه التنازلات للقيا

 
امهم بمذهب الخوارج في تكفير المسلمين  بل إنَّ الحاكم قد بدأ عمليًّا بالتفريط في أبناء البلاد، بمطاردتهم وسجنهم واتهِّ

"انفجارات الرياض" في ربيعٍ الأول وكلُّ ذلك كانَ قبلَ  -نحسبهم شهداء والله حسيبهم-زور ا وبهتان ا، والمبالغة في قتلهم 
ا جاءت هذه الحملة في سياق تنفيذ تعليمات أمريكا لعلهم ينالون رضاها،  من هذا العام التي يتحجَّج بها النظام، وإنمَّ

ي   ا رغم أنَّ النظام هو الذي استفزَّ الشباب بإباحة البلاد للصليبيين، مخالف ا للدين، مستهزئ ا بمشاعر المسلمين، متحدِّ
لرجولة الرجال من أبناء الحرمين، وبالتالي هو الذي أخلَّ بالأمن على الحقيقة، ولضيق المقام هنا أفردتخ هذه المسألة في 

 رسالةٍ خافَّة ببلاد الحرمين أرجو أن تصلكم قريب ا بإذن الله.
 

ن، وخيانتهم للدين، وإظهار بطشهم وإنَّ ممَّا يلخِّص حال الأمَّة وتكالب الأعداء عليها مع عمالة الحخكَّام للكافري
 بالشعوب، وتخاذل الجماعات الإسلامية عن الجهاد؛ هذه الأبيات والتي في معظمها للدكتور يوسف أبو هلالة، يقول:

 
 يلهو بها القسيسخ والحاخامخ  والأمَّةخ الكبرى غدت ألعوبة  

 سيَّانَ إن قعدوا وإن هم قاموا هي مثلخ قومٍ في الأمور مكانة  
 فوق العروشِ هياكلٌ وعِظامخ  عظماؤها والحادثاتخ تخبيدها

 والمسلمونَ عَنِ الجهادِ فيامخ  والقدس؛ ويحَ القدسِ دِيْسَ عفافخها
 ما بالخ طهركِ دنَّسَته طخغَامخ  بغدادخ يا دارَ الخلافةِ ويحكِ 

 عمَّن أغارَ على حِماَكِ تَـعَامخوا ما بالخ من بالأمسِ خانوا دينهم
 وعلى اليهودِ أرانبٌ ونَـعَامخ  شعوبِ قساورٌ فيَّالةٌ أعلى ال

 وطني استخبيحَ وشَبَّ فيهِ ضِراَمخ  لم يبقَ لي دارٌ أفيءخ لظِلِّها
 أيَْكٌ، فهلْ أَشدو ولستخ أخلامخ؟! يا أمَّتي؛ أنا طائرٌ قد لاحَ لي
 ؟!هي أنَّ شرَّ عخداتنِا الحُّكَّامخ  أأخعابخ إن فارحتخكم بحقيقةٍ 

 للمسلميَن خخويدِمٌ وإِمَامخ  كخلِّ زنديقٍ ويخدْعَى أنَّهخ مِنْ  
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م عونٌ لنا  في حيِن هخمْ دَاءٌ لنا وحِماَمخ  يتظاهرونَ بأنهَّ
نا  أينَ التَّقِيُّ الشهمخ والمقدامخ  جيشخ النصارى مَدُّهخ اجتاحَ الدُّ

 
المنطقةخ عموم ا، وجزيرةَخ العربِ خصوف ا، وأفبح وبناء  على ما تقدَّم؛ فقد ظَهَرَ مدى الخطر الحقيقي الذي تتعرَّض له 

م ينفِّذون مخطَّطات أعداء  واضح ا بأنَّ الحخكَّام غير ممهَّلين لإقامة الدين والدفاع عن المسلمين، بل قدَّموا الأدلة على أنهَّ
 الأمَّة والملَّة، وممهَّلون للتفريط بالبلاد والعباد.

 
 ؛ ينبغي أن ننظر في المنهج الذي كانوا يسيرون عليه:والآن بعد أن عرفنا حال الحخكَّام

 
م يسيرون وفق أهوائهم وشهواتهم، ووفق ما تقتضيه مصالحهم  إنَّ المتأمِّل في منهج هملاء الحخكَّام يتَّضح له بغير عناء أنهَّ

ا هم يممنون ببعض الكتاب  الشخصية وولاءاتهم الصليبية، فالتزام الإسلام ليس من الثوابت في منهجهم ودينهم، وإنمَّ
أفََـتخـمْمِنخونَ ببِـَعْضِ }أكبر كما بيَّنه تعالى بقوله:  ويكفرون ببعض، ممَّا يتوافق مع أهوائهم ويحافظ على ملكهم، وذلك كفرٌ 

نْـيَ  ا وَيَـوْمَ الْقِيَامَةِ يخـرَدُّونَ إِلَى أَشَدِّ الْعَذَابِ الْكِتَابِ وَتَكْفخرخونَ ببِـَعْضٍ فَمَا جَزاَءخ مَنْ يَـفْعَلخ ذَلِكَ مِنْكخمْ إِلاَّ خِزْيٌ في الْحيََاةِ الدُّ
 ، فالثابتخ الأساسخ عندهم؛ هو الثباتخ في الملك فقط لا غير.{وَمَا اللَّهخ بِغَافِلٍ عَمَّا تَـعْمَلخونَ 

 
ا الخللخ في المنهجِ من أساسه ، وذلك عندما فالخلل ليس في قضية فرعيةٍ كفساد شخصي محصورٍ داخل قصر الحكم، إنمَّ

انتشر ذلك الاعتقادخ الخبيثخ والمبدأخ الهدَّام في معظم نواحي الحياة؛ بأنَّ السيادة والطاعةَ المطلقتين للحاكم، وليستا لدين 
وا ادعِخ فيها الحخكَّام، وإن تسترَّ في  الله تعالى، أي أنَّ العبوديةَ للحاكم وليست لله تعالى، وتلك هي الحقيقةخ المهمَّة التي يخخ

بعض البلدان تَت عباءة الإسلام، وخافة  بعد أن سَخَّروا جيش ا من العلماءِ والخطباءِ والكختَّابِ وجميعِ أجهزةِ الإعلامِ 
ا عن القيود التي قيَّدها بها دين الله تعالى، حتى  للمبالغةِ في تضخيمِ معنى "الطاعةِ لوليِّ الأمر" منذ قرنٍ من الزمان، بعيد 

، ومن أَبَّ من العلماءِ مداهنتهم؛ فله السجن -كما هو الحالخ في بلاد الحرمين-وثن ا يخعبدخ من دون الله  أفبحَ الحاكمخ 
وا في بلدانٍ أخرى تَت عباءة البرلمان والدماقراطية. م تسترَّ  حتى يخدَاهِنَ مخكرَه ا، وكما أنهَّ

 
ياة، في أمور الدين والدنيا، ويكفي أن تَـعْلَمَ أنَّ لذا فحال جميع الدول العربية في انحطاطٍ سحيق في جميع مناحي الح

يومَ أن كنَّا -اقتصاد جميع الدول العربية أقلُّ شأن ا من اقتصاد دولة واحدة كانت يوم ا من الأيام جزء ا من عالَمِنا 
ى من اقتصادنا، ألا وهي الأندلس المفقود، فأسبانيا دولة كافرة، ومع ذلك اقتصادهم أقو  -متمسِّكون بالإسلام حقًّا

ا السمعخ والطاعةخ والدعاءخ له بطولِ العمر.  لأنَّ هناك حساب ا وعقاب ا للحاكم، وأمَّا في بلادنا فلا حسابَ ولا عقاب، وإنمَّ
وما وفلنا إلى هذه الحالة المزرية إلا لأنَّه قد غاب عن الكثير منَّا الفهمخ الصحيحخ والشاملخ لدينِ الإسلام، واقتصر 

وهي على أهمِّيتها العظمى إلا أنَّ دينَ الإسلام  -كالصلاةِ والصيام-ى أنَّه أداءٌ لبعض الشعائر التعبُّديةِ فهمهم عل
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بما فيها الميزان الذي نزن به  -كالاقتصادية والعسكرية والسياسية-يشملخ جميعَ شمونِ الحياة؛ الدينية والدنيويةِ أيض ا 
يرهم، وكيفية التعامل مع الحاكم وفق الحدود التي وضعها الله تعالى له فلا أفعال الرجال من الحخكَّام والعلماء وغ

يتجاوزها، كالتشريع من دون الله، وموالاة الكفار ومنافرتهم على المسلمين، أو العبث والاختلاس الهائل من مال الأمَّة 
 العام.

 
نَّ هذه الأفعال مِنَ الحاكم؛ هي من الكبائرِ وكثيٌر من الناس يظنون أنَّ هذا من فلاحيات ولي الأمر، ولا يعلمون أ

العظامِ في شريعتنا، ولا تجبخ لهخ فيها الطاعة، بل إنَّ تشريعه من دون الله وموالاته للكفار كفرٌ أكبر مخرجٌ من الملَّة، 
 يوجبخ الخروجَ عليه بعَدَ إعدادِ ما يلزم.

 
م قرأوا القرآن والسنة  وتدبَّروا فيهما لاتَّضح لهم ذلك جليًّا في نصوصٍ كثيرة، ومن ذلك  -وهذا ما ينبغي علينا-ولو أنهَّ

حديثخ عديِّ بن حاتٍم رضي الله عنه، وكان قد تنصَّرَ في الجاهلية، وكان يظنُّ كما يظنُّ كثيٌر من الناس أنَّ اتِّباعَ السادةِ 
لله ليس عبادة  لهم وليس كفر ا بالله تعالى، لأنَّه لم والكبراء من الأمراء والعلماء في تَليل ما حرَّم الله أو تَريم ما أحلَّ ا

اتخََّذخوا أَحْبَارَهخمْ وَرخهْبَانَـهخمْ أرَْباَب ا مِنْ }وهو يقرأ هذه الآية:  صلى الله عليه وسلميصلِّ لهم ولم يصم، ولكنه عندما دخل على رسول الله 
م لم يعبدوهم! فقال: "{دخونِ اللَّهِ  م حرَّموا ، قال: فقلت؛ إنهَّ عليهم الحلال، وأحلُّوا لهم الحرام فاتَّبعوهم فتلك بلى، إنهَّ
 ".عبادتهم

 
فانتبِهوا إلى هذه الآية، فهذه الآية الكرماة وهذا الحديث الشريف يبيِّنان بوضوح وجلاء؛ أنَّ طاعة الحاكم أو العالِم أو 

ن الله، وهذا شركٌ أكبر مخرجٌ من الملَّة، عافانا غيرهما واتِّباعهم في تَليل ما حرَّم الله وتَريم ما أحلَّ الله؛ عبادةٌ لهم من دو 
 الله وإيَّاكم من ذلك.

 
، {سخبْحَانهَخ عَمَّا يخشْركِخونَ }هَ نفسه الشريفة عنه، حيث قال: وذلك ما عقَّبَ به سبحانه وتعالى في آخر الآية الكرماة ونزَّ 

ا لَا إلَِهَ إِلاَّ هخوَ ومَا أخمِرخوا إِلاَّ ليِـَعْ }: لك بعدما قال تعالى في نفس الآيةوذ ، وفي ذلك بيانٌ على أنَّ {بخدخوا إِلَه ا وَاحِد 
التشريع في التحليل والتحريم عبادة، وهو من أخصِّ خصائصِ الألوهية، ومن أهمِّ مقتضياتِ شهادةِ "أن لا إله إلا الله"، 

ا للذين يظنُّون أنَّ الإسلام هو مجرد التلفُّظ  الركن الأول من أركان الإسلام، وهي رأس الإسلام، وفي هذا تنبيه عظيم جدًّ
 بشهادة "أن لا إله إلا الله"، ولا يعلمون أنَّ لها مقتضيات إن لم يلتزموا بها فهم لم يلتزموا بشهادة "أن لا إله إلا الله".

 
 وخلافة القول:

الإسلامِ في محاسبة الحخكَّام، لأنَّه  إنَّ غياب الفهم الشاملِ لدينِ الِله كمنهجٍ لجميع شمون الحياة، بما في ذلك منهج
تستقيم أمور البلاد والعباد، فغياب هذا الفهم من أكبر مواطن الخلل في  -على دين الله تعالى-باستقامتهم على المنهج 
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لصراط حياة الأمَّة اليوم، فيجب أن نعَِي هذه المسألة وعي ا تامًّا ونفقهها ونحن نبدأ مسيرة الإفلاح اليوم لنسير على ا
المستقيم بإذن الله تعالى، ولا نذهب في التيه لقرنٍ آخر من الزمان، ومن الكتب المفيدة في ذلك والتي شرحت الآية 
الكرماة السابقة؛ كتابخ "الإماان" لشيخ الإسلام ابن تيمية رحمه الله تعالى، وكتابخ "فتح المجيد" للشيخ عبد الرحمن بن 

 وكتاب "مفاهيم ينبغي أن تصحح" للشيخ محمد قطب. حسن آل الشيخ رحمهم الله تعالى،
 

م لم يسيروا على منهج الإسلام القويم، بل ساروا وفق أهوائهم  وهكذا؛ ظهر أنَّ الحكَّام عاجزين وخائنين، وأنهَّ
الحلَّ يكمنخ وشهواتهم، وهذا هو سبب الانتكاسات في مسيرة الأمَّة خلال العقود الماضية، وبالتالي يتَّضحخ لنا جليًّا أنَّ 

في التمسُّكِ بدين الله تعالى الذي أعزَّنا الله به خلال القرون الماضية، وتنصيبِ قيادةٍ قويةٍ أمينة تقيم القرآن فينا وترفعخ 
 رايةَ الجهاد حقًّا.

 
أن  -تجارِ كالعلماء والزعماء المطاعين في أقوامهم والأعيانِ والوجهاءِ وال-فيجبخ على الصادقيَن ممن يعنيهم الأمرخ 

ا عن ظلِّ هذه الأنظمة البطَّاشة، ويشكِّلوا مجلس ا لأهل الحلِّ والعقد ليسدُّوا الفراغ  يتنادوا ليجتمعوا في مكانٍ آمن بعيد 
ا هو للأمَّة، والحقُّ لها في  الذي حصل بسقوط هذه الأنظمة شرع ا وعجزها عقلا ، حيث إنَّ الحقَّ في تعيين الإمام إنمَّ

وهذا المجلس  -كالرِّدَّة والخيانة مثلا  -ادَّة إذا انحرف عنها، والحقُّ لها في عزله إذا ارتكب ما يوجب ذلك حملهِ على الج
إلا فيما تبيحه الشريعة -الممقت يتشكَّل من الحدِّ الأدنى الممكن من الطاقات والكوادر دون أن يفتئتوا على بقية الأمَّة 

الأعداد عندما تتحسَّن الأوضاع بإذن الله، ويكون منهجهم كتاب الله وسنة  إلى أن تخستكملَ بقيةخ  -في حالة الضرورة
رسوله عليه الصلاة والسلام، ويبدؤون بتوجيه المسلمين إلى الأولويات المهمَّة في هذه المرحلة الحرجة، ويأخذون بأيديهم 

توحيد، والدفاع عن بيضة الإسلام وأهله إلى برِّ الأمان، على أن يكونَ من أولى أولوياتهم توحيد الكلمة تَت كلمة ال
وحياضه، وتَريض المسلمين على الجهاد والإعداد، وتيسيِر وفول السلاحِ إلى الناس، وخافَّة الأسلحة الخفيفة 
ومضادات الدروع كقواذف "الآر بي جي" وألغام الدبابات، وإعلان النفير العام في الأمَّة استعداد ا لصدِّ غدرة الروم التي 

 ت في العراق ولا يخعلم أين ستنتهي، وحسبنا الله ونعم الوكيل.بدأ
 

 فيا إخواني في الله:
ينبغي أن يكون عندنا يقيٌن جازم؛ بأنَّ نجاتنا وسعادتنا في الدنيا والآخرة هي بإقامة الإسلام والجهاد، فبهما عزَّتنا 

: صلى الله عليه وسلموسعادتنا كما في الحديث الصحيح الذي رواه أبو داود في سننه عن ابن عمر رضي الله عنهما قال: قال رسول الله 
ر ورضيتم بالزرع، وتركتم الجهاد، سلَّط الله عليكم ذلاًّ لا ينزعه حتى ترجعوا إلى إذا تبايعتم بالعينة وأخذتم أذناب البق"

 ".دينكم
 

 وقد قال الخليفة عمر لأبي عبيدة رضي الله عنهما: )نحن قوم أعزَّنا الله بالإسلام، فمهما ابتغينا العزَّة بغيره أذلَّنا الله(.
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لإفلاح الأمَّة وتوحيدها تَت كلمة التوحيد؛ ليس بالمحاضرات النظرية فينبغي على دعاة الإفلاح أن يعلموا أنَّ الطريق 
وتأليف الكتب فقط، ولكن لا بدَّ أيض ا من مشروع عملي تنخرط فيه الأمَّة كلها كلٌّ بحسبه، ابتداء  بالدعاء والابتهال 

 إلى الله، وانتهاء  بالقتال في سبيل الله.
 

من ديننا، بل هو ذروة سنام الدين، فكيف يبقى الدين بغير ذروته؟! فهو ضرورةٌ  فالقتال في سبيل الله؛ جزءٌ لا يتجزَّأ
مخلِحَّةٌ لحياة أمَّتنا وعزِّها وبقائها، وقد فدق عدوُّنا وهو كذوب، إذ قال معلِّم ا لأبنائه: )أنت تقاتل؛ إذن فأنت 

كما أنَّ القتال مطلق ا ضرورةٌ لبقاء الدول موجود(، هذه هي الحقيقة التي يعلِّمونها أبناءهم ويرسلون إلينا بعكسها،  
فقد أشعَلَتْ عشراتِ الحروب خلال ستة عقود فقط،  -بما في ذلك تاريخ أمريكا-الكبرى، وانظروا التاريخ إن شئتم 

العالم؛  لأنَّ ذلك من أعظم ضروراتها الملحَّة، فيومَ أن تتَّخذ الولايات المتحدة الأمريكية قرار ا فادق ا بإيقاف الحروب في
فاحذروا كلَّ دعوةٍ  -وذلك قادمٌ بإذن الله-فهي تعلم قبل غيرها أنَّ ذلك اليوم هو يوم بداية تفكُّك ولاياتها وانهيارها 

ا في الحقيقة دعوةٌ لتخذيلنا واستسلامنا، ولا يخـرَوِّجخ لمثلِ هذه الدعوات إلا  لإلقاء السلاح تَت اسم الدعوة للسلام، لأنهَّ
 ق.جاهلٌ أو مناف

 
 وقبل الختام:

أخحَرِّضخ شباب الإسلام على الجهاد ولا سيَّما في فلسطيَن والعراق وأخوفي نفسي وإياهم؛ بالصبر والتقوى، وأن يخثخنوا 
رخهَا بقَدرهِا  في العدو بقوة، مع الحرصِ على دماء المسلمين أثناء ذلك، وأن يحذروا ولا يتوسَّعوا في مسألة التترس، بل يخـقَدِّ

ا نرجو نصر الله بالصبر والتقوى، اللهم اجعلنا من الصابرين  –في كلِّ عمليةٍ على حدة-م الصادقون علماؤه فإنَّنا إنمَّ
 المتقين.

 
 وفي الختام:

أنقل إلى شباب الإسلام في كلِّ مكان كلماتٍ قصيرة  سمعناها ممن قبلنا من أجدادكم الذين عَركََتْهم أحداث السنين في 
 ت على رؤوسهم عشرات المبادرات والممامرات والمصائب التي تدعو للسلام فأذكِّركم بها، تلك هي:أرض فلسطين، ومَرَّ 

 
ثونك يا بنيَّ عن السلام  سيحدِّ
 إيَّاك أن تصغي إلى هذا الكلام

 فدَّقتخهم يوم ا فآوتني الخيام
 

 (ونَ وَاللَّهخ غَالِبٌ عَلَى أمَْرهِِ وَلَكِنَّ أَكْثَـرَ النَّاسِ لَا يَـعْلَمخ )
نْـيَا حَسَنَة  وَفي الْآخِرةَِ حَسَنَة  وَقِنَا عَذَابَ النَّارِ )  (رَبّـَنَا آتنَِا في الدُّ
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اللهم إنيِّ أسألك أن تثبِّت أقدام المجاهدين في كلِّ مكان، ولا سيَّما في فلسطين والعراق وكشمير والشيشان وأفغانستان، 

ف بينهم، ومدَّهم بمدد من عندك، وانصرهم على عدوِّك وعدوِّهم، فإنَّه لا اللهم سدِّد رميهم، واربط على قلوبهم، وألِّ 
نافر لهم إلا أنت يا قوي يا عزيز، اللهم أبرم لهذه الأمَّة أمر رشد؛ يعزُّ فيه أهل طاعتك، ويذلُّ فيه أهل معصيتك، 

 ويخممر فيه بالمعروف، ويخنهى فيه عن المنكر.
 

 عالمين، والصلاة والسلام على خاتم الأنبياء والمرسلين.وآخر دعوانا أن الحمد لله ربِّ ال
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 رسالة إلى شعوب أوروبا
 )مبادرة صلح(

 م 2004أبريل/نيسان  14 -هـ  1425صفر  24
 

 هذه رسالة إلى جيراننا شمال البحر المتوسط، تتضمن مبادرة فلح،كرد على التفاعلات الإيجابية التي ظهرت عندهم.
 

لله، الحمد لله الذي أقام السموات والأرض بالعدل، وأذن للمظلوم أن يقتص من ظالمه بالمثل، أما الحمد لله ثم الحمد 
 بعد:

 
فالسلام على من اتبع الهدى، بين يدي  الرسالة أذكركم بأن العدل واجب مع من تَب ومن لا تَب، وأن الحق لا 

 لظلم والعدوان، وقد قيل:يضيره إن قاله الخصم، وإن أعظم قواعد الأمان: العدل والكف عن ا
 

 والظلم مرتعه وخيم البغي يصرع أهله
 

ولكم في الأوضاع في فلسطين المحتلة عبرة، وإن ما جرى في الحادي عشر من سبتمبر والحادي عشر من مارس هي 
أن  بضاعتكم ردت إليكم، ومعلوم أن الأمن ضرورة ملحة لكل البشر، ونحن لن نرضى لكم أن تَتكروه لأنفسكم، كما

 الشعوب الواعية لن ترضى لساستها أن يعبثوا بأمنها.
 

فبعد ما تقدم، نحيطكم علما  بأن وففكم لنا ولأعمالنا بالإرهاب هو بالضرورة وفف لأنفسكم وأعمالكم كذلك، 
والعراق حيث إن رد الفعل من جنسه؛ وأعمالنا هي رد فعل لأعمالكم، التي هي تدمير وقتل لأهلنا كما في أفغانستان 

وفلسطين، ويكفيكم شاهدٌ الحدث الذي روع العالم؛ قتل المسن المقعد الشيخ احمد ياسين رحمه الله، فنحن نعاهد الله 
 بأن نقتص له من أمريكا بإذن الله.

 
والبادئ ففي أي ملة قتلاكم أبرياء وقتلانا هباء، وفي أي مذهب دماءكم دماء ودمائنا ماء، فمن العدل المعاملة بالمثل 

 اظلم.
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وأما ساستكم ومن سار على نهجهم، الذين يصرون على تجاهل المشكلة الحقيقة في احتلال فلسطين كلها، ويبالغون  
في الكذب والمغالطة في حقنا في الدفاع والمقاومة، فهملاء لا يحترمون أنفسهم، كما أنهم يستخفون بدماء وعقول 

 دمائكم بدلا  من حقنها. الشعوب، لأن مغالطتهم تلك تزيد من سفك
 

ثم إنه عند النظر في الأحداث التي جرت وتجري من قتلٍ في بلادنا وبلادكم، تظهر حقيقة مهمة وهي أن الظلم واقع 
علينا وعليكم من ساستكم، الذين يرسلون أبنائكم رغم اعتراضكم إلى بلادنا، ليقتلوا ويخقتلوا، لذا فمصلحة الطرفين أن 

الذين يسفكون دماء الشعوب من أجل مصالحهم الشخصية الضيقة وتبعيتهم لعصابة البيت يفوتا الفرفة على 
الأبيض، فهذه الحرب تدر مليارات الدولارات على الشركات الكبرى؛ سواء التي تصنع السلاح أو تلك التي تقوم 

 بإعادة الاعمار كشركة هاليبرتون وأخواتها وبناتها.
 
يد من ايقاد نار هذه الحرب وسفك الدماء؛ إنهم تجار الحروب مصافو دماء ومن هنا يتضح بجلاء من المستف 

الشعوب، الذين يديرون سياسة الدنيا من وراء ستار، فما الرئيس بوش ومن يدور في فلكه من الزعماء، وما الممسسات 
لعمومية، إلا بعض أدوات الإعلامية الكبرى، وما الأمم المتحدة التي تقن العلاقة بين سادة الفيتو وعبيد الجمعية ا

لتضليل الشعوب واستغلالها، فهملاء كلهم هم مجاميع الخطر القاتل على العالم أجمع والتي يشكل اللوبي الصهيوني أحد 
 أخطر وأفعب أرقامها، فنحن مصممون بإذن الله على موافلة قتالهم.

 
تفاعل الايجابي الذي أظهرته الأحداث الأخيرة وبناء  على ما تقدم، ولتفويت الفرفة على تجار الحروب، وكرد على ال

واستطلاعات الرأي؛ بأن معظم الشعوب الأوربية راغبة في الصلح، لذا فإني ارجوا من الصادقين ولا سيما العلماء 
والدعاة والتجار أن يشكلوا لجنة دائمة لتوعية الشعوب الأوروبية بعدالة قضايانا وأولها فلسطين، مستفيدين من 

 ت الإعلام الهائلة.إمكانيا
 

كما إني أقدم مبادرة فلح لهم جوهرها التزامنا بإيقاف العمليات ضد كل دولة تلتزم بعدم الاعتداء على المسلمين أو 
 التدخل في شمونهم، ومن ذلك الممامرة الأمريكية على العالم الإسلامي الكبير.

 
ا من الحكومة الأولى، وقيام حكومة ثانية برضا الطرفين، وهذا الصلح ماكن أن يجدد في حال انتهاء المدة الموقع عليه

وسريان الصلح يبدأ مع خروج آخر جندي لها من بلادنا، فباب الصلح مفتوح لمدة ثلاثة أشهر من تاريخ إعلان هذا 
 البيان.

 
 فمن أبّ الصلح و أراد الحرب فنحن أبناؤها، ومن أراد الصلح فها قد أجبناه.
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تحفظوا دمائكم، وهذه المعادلة السهلة الصعبة حلها بأيديكم، وأنتم تعلمون أن الأمر يتسع فأوقفوا سفك دمائنا ل

ويتضاعف كلما تأخرتم، وعندها فلا تلومونا ولوموا أنفسكم، والعاقل لا يفرط بأمنه وماله وبنيه لإرضاء كذاب البيت 
وامل في فبرا وشاتيلا ومزور عملية الاستسلام الأبيض، إذ لو كان فادقا  في دعواه للسلام لما قال عن باقر بطون الح

رجل سلام، ولا ما كذب على الناس وقال إننا نكره الحرية ونقتل لمجرد القتل، والواقع يصدقنا ويكذبه، فالقتل للروس  
م كان بعد غزوهم لأفغانستان والشيشان، والقتل للاوروبيين كان بعد غزوهم للعراق وأفغانستان، والقتل للأمريكين يو 

نيويورك كان بعد دعمهم لليهود في فلسطين وغزوهم جزيرة العرب، والقتل لهم في الصومال كان بعد غزوهم لها في 
 عملية إعادة الامل، فأعدناهم بلا أمل والحمد لله.

 
 وقد قيل:

 درهم وقاية خير من قنطار علاج.
 والسعيد من وعِظَ بغيره.

 ل.والرجوع إلى الحق خير من التمادي في الباط
 

 والسلام على من اتبع الهدى.
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 إلى أهل العراق خاصة والمسلمين عامة
 م 2004مايو/أيار  6 -هـ  1425ربيع الأول  17

 
 الحمد لله رب العالمين، والصلاة والسلام على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين،  أما بعد:

 
 ...فهذه رسالة للأمة عامة ولإخواننا المسلمين في العراق خافة 

 
 .السلام عليكم ورحمة الله وبركاته

 
أحيي أهلنا الثابتين في العراق أرض الأبطال وأحيي المجاهدين في سبيل الله هناك، وأقول لهم؛ أنتم أعلام العرب وذادة 
الإسلام، وإن المسلمين عاجزون عن شكركم وتقديركم فقد مر عام كامل على الغزو ولم يستطع الغزاة أن ينفذوا 

 كما رسموها وذلك بفضل الله ثم بجهادكم وبجهاد من نافركم فجزاكم الله خير الجزاء.خططهم  
 

وقد فوجئ العدو بقوة المقاومة و جرت الرياح بما لا تشتهي سفنه فالنتائج التي تَققت داخليا وخارجيا من هذا الجهاد 
سائر البشرية في ففوف العدو والاستنزاف المبارك كبيرة جدا وإيجابية على مستويات كثيرة بفضل الله بما في ذلك الخ

 المالي الهائل في ميزانياته، وهو ما زال يتكبد الخسائر تلو الخسائر، فلله الحمد والمنة.
 

 وهنا أريد التأكيد على بعض النقاط المهمة:
 

ر أنه لن يرضى بأن أولا: ذلك الحدث الهائل الخطير الذي أظهر الأمور على حقيقتها للجميع؛ عندما أعلن المحتل برما
يكون الإسلام مصدرا لجميع التشريعات، أي أنه لن يرضى بالإسلام دينا للعراق، وبالتالي جاء الدستور المعلن وفق 
إرادته، وهذا يظهر بوضوح أن مجلس الحكم ما هو إلا دمية وأداة في أيديهم لتمرير مخططاتهم على الشعب، ومن جهة 

فهم  -فدام حضارات  -ى الدين وأن الصراع فراع ديني عقدي والصدام أخرى يظهر مدى حقدهم الدفين عل
حريصون على تذويب الهوية الإسلامية في جميع العالم الإسلامي، فهذا هو موقفهم الحقيقي منا، أما موقفهم من 

ماكن تغييرها  الشعوب الأخرى فهم يستطيعون التعايش مع جميع المناهج الأرضية في الشرق أو الغرب، لأن هذه المناهج
 والاحتيال عليها بما ماكنهم من امتصاص خيرات الشعوب واستعبادهم وأمركتهم على المحاور التي يريدونها.
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ولكن التحدي الحقيقي لهم هو في العالم الإسلامي، حيث أن التحدي الرئيسي تَدي عقدي ديني وليس تَديا 
قضاء على الإسلام قبل كل شيء لأنهم على قناعة تامة بأن اقتصاديا أو عسكريا بالدرجة الأولى، فمقصودهم هو ال

لا ماكن تنفيذها إذا   -ولاسيما الاقتصادية والفكرية والعسكرية والأمنية  -مخططاتهم في بلادنا على اختلاف محاورها 
ومة مخططاتهم كان الإسلام قائما و حاكما في المنطقة، لأن المسلمين حقا مالكون العقيدة والإرادة والقدرة على مقا

 ودفع ظلمهم ورد الصاع بالصاع.
 

على ما تقدم؛ وبعدما ظهر جليا للجميع أن الحملة الأمريكية لا فلة لها بأسلحة الدمار الشامل أو برفع المعاناة  وبناء
عن الشعب العراقي، وإنما هو احتلال سافر بكل ما تَمل الكلمة من معنى لدى، فإن الجهاد متعين على جميع 

 مين في العراق في الشمال والوسط والجنوب.المسل
 

وإن الذين كانوا يتعذرون بزعاماتهم الدينية المنخرطة في مجلس الحكم الانتقالي؛ لم يعد لهم أدنى عذر بعد أن أقر هذا 
المجلس دستور برمار الكافر، حيث لا يخفى أن إشراك أي مصدر آخر للتشريع مع الإسلام شرك أكبر مخرج من الملة، 

ي أن أعضاء مجلس الحكم الانتقالي بإقرارهم للدستور قد ازدادوا كفرا على كفرهم، وإلا فما الفرق بين الزعامات أ
السياسية فهد وحسني وجابر وفدام وبقية الحكام وبين الزعامات الدينية في مجلس الشرك الانتقالي، فالعلة الكبرى في 

في جميع شموننا مع موالاتهم لأمريكا، وهم يتعذرون بضغوطها عليهم،  تكفيرنا للحكام أنهم لا يحكمون شرع الله تعالى
وهذه نفس العلة التي وقع فيها أعضاء مجلس الشرك الانتقالي، وبالتالي ينطبق عليهم نفس الحكم، وما قلناه في البيان 

إلا الله" ينطبق كذلك على السابع عشر من الأدلة عن الحكام في ارتدادهم عن الملة وعدم التزامهم بمقتضيات "لا إله 
الزعامات الدينية في مجلس الحكم الانتقالي، وعلى أي زعامة أخرى في أي مجلس مشابه في العالم الإسلامي تقترف ما 
اقترفوه، حيث إن من أهم ما تعنيه كلمة "لا إله إلا الله" أي لاحاكم ولا مشرع إلا الله، فالتشريع من أخص خصائص 

 ذا المجلس ودستوره عن علم؛ فقد كفر بالله تعالى.الألوهية، فمن رضي به
 

بُّونَ الل هَ فاَتَّ فالمممن مأمور بطاعة الله تعالى وطاعة رسوله عليه الصلاة والسلام، قال الله تعالى: } بِعخوني قخلْ إِن كخنتخمْ تَخِ
، فمن أطاع الرسول فهو المممن، ومن أطاع {طاَعَ بإِِذْنِ الل هلاَّ ليِخ وَمَا أرَْسَلْنَا مِن رَّسخولٍ إِ ، وقال تعالى: }{يحخْبِبْكخمخ الل ه

أمَْ لَهخمْ شخركََاء الحاكم أو العالم أيا كان جنسه في تَليل ما حرم الله أو تَريم ما أحل الله فقد أشرك، قال الله تعالى: }
ينِ   .{مَا لمَْ يأَْذَن بهِِ اللَّه شَرَعخوا لَهخم مِّنَ الدِّ

 
 للصادقين من أن يتجاوزوا هذه الزعامات المرتدة.إذن لابد 
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وحيث إن الإفلاح والتحرير لا بد له من قيادة رشيدة ومنهج قويم، وبما أن المنهج معصوم بفضل الله و القيادات كما 
فليقم فإن ارتد بعض الكبار أو قعدوا  -الأمثل فالأمثل-يليهم من الناس ذكرنا، فإذن فالواجب ينتقل بالتالي على من 

بالواجب من يليهم، وإن كانوا شبابا، فالحق أكبر من الجميع، وفي هذه الحالة يجب على الصادقين في الأمة عامة وفي 
العراق خافة التبرؤ من الزعامات المرتدة السياسية والدينية على حد سواء، وهجر وإقصاء الزعامات المتثاقلة عن الجهاد 

 خذ بزمام المبادرة والصدع بالحق ورفع راية الجهاد ضد الصليبيين والمرتدين.أو الراكنة إلى الذين ظلموا، والأ
 

كالحكومة الممقتة -القوات المحتلة وما انبثق عنها ويترتب على ما تقدم أن كل من أعان الكفار على المسلمين، كإعانته 
 زوجته. يكون قد ارتكب ناقضا من نواقض الإسلام يبيح ماله ودمه وتطلق منه -أو الدائمة

 
كما أنه يتأكد تعين الجهاد على أهل العراق، ليس ضد الصليبيين فحسب، بل ضد الحكومة المرتدة ومن أعانها أيضا، 
وكذلك يتعين على كل مسلم في العالم الإسلامي وخارجه يستطيع أن يدعم هذا الجهاد بالنفس والمال، إلى أن تتم 

 بالبلاد والعباد.الكفاية، مستدلا بالأدلاء الثقاة العارفين 
 

ثانيا: إن ما يسمى بنقل السيادة للعراقيين خدعة مكشوفة لتخدير الشعب وإجهاض المقاومة المسلحة، وهي لم تنطلي 
على الصادقين والمجاهدين من أبناء العراق، فلا سيادة للعراق ما بقي جندي فليبي على أرضه، ولا سيادة للعراق ما لم 

 للإسلام.يحتكم في جميع شمونه 
 

ثالثا: يقول مسيلمة العصر بوش؛ إن العراق هو الجبهة الأمامية لمحاربة الإرهاب، وهذا يعني بعبارة واضحة؛ أن الجبهة 
 الأمامية لمحاربة الإسلام اليوم هي في العراق، وهذا يحتم تكثيف الجهود لجميع المسلمين لمدافعة هذه الهجمة.

 
قين؛ بانتهاز هذه الفرفة السانحة للقيام بالواجب العظيم للدفاع عن الدين وإنقاذ وإني لأهيب بالشباب والتجار الصاد

 الأمة، وذلك بدعم الجهاد بالمال والتحريض والقتال ضد أعدائنا، وخافة في فلسطين والعراق.
 

 فإن لكل خافقة سكونا ت رياحك فاغتنمهاإذا هبَّ 
 وقد قيل:

 
 الرأي أن تترددافإن فساد  إذا كنت ذا رأي فكن ذا عزماة
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وهذه فرفة نادرة بكل ما تَمل الكلمة من معنى وثمينة في جوهرها لشحن طاقات الأمة وفك قيودها للانطلاق إلى 
 ساحات القتال في العراق، لوأد رأس الكفر العالمي.

 
في الحقيقة قعدوا  فليحذر الشباب من المعذرين من الأعراب الذين يوهمون أنفسهم وإخوانهم أنهم على ثغر عظيم، وهم

عن سد الثغر العظيم وتركوا البلاد مباحة للصليبيين والمرتدين وأتي المسلمون من قبلهم، فقد آن الأوان للصادقين من 
 إخوانهم أن يتحرروا لتصحيح أوضاعهم تلك.

 
همتنا مقاتلة كما ينبغي التحرر والحذر من سحر الإعلام، وأن لا نكون متفرجين على المصائب والأحداث، وإنما م

العدو وفناعة الأحداث، فهذه حرب مصيرية لها ما بعدها، فإما فعود وعزة، وإما انحدار وذلة، فنحن على مفترق 
 طرق، وهذه قضية عظيمة مهمة لعامة الأمة.

 
بير، ولا يخفى أن الخدعة الكبرى التي تسوق لها أمريكا اليوم تَت ما يسمى بفرض الإفلاح على العالم الإسلامي الك 

ما هي إلا نسخة مكررة من مشروع برمار في العراق من إقصاء للدين و نهب للثروات و قتل للرجال وترويع واعتداء 
على الحرمات حتى على النساء في خدورهن في جوف الليل، ولا حول ولا قوة إلا بالله، أفلا تبصرون، أفلا تغارون على 

ما يجري في العراق عليكم كثير ولا قليل، فتدبروا ولا تكونوا كالذين في  دينكم وأخواتكم، فلم يبق بينكم وبين تكرار 
 كل موطن لا يعقلون.

 
واعلموا أن الدفاع عن بقية بلاد المسلمين وخافة الحرمين يبدأ بالقتال في خطوطه الأولى بأرض الرافدين، فأفيقوا أيها  

المسلمون وعوا حجم الخطر وسرعة الأحداث، وانفروا إلى ساحات الجهاد، وقد نقل شيخ الإسلام رحمه الله الإجماع 
و الصائل، وعلم الله لو كنت بينكم طالبا لتركت دراستي ونفرت كما على أن أوجب الواجبات بعد الإماان دفع العد

رٌ لَّكخمْ إِن كخنتخ أمر الله } ، ولو كنت {مْ تَـعْلَمخونانْفِرخواْ خِفَاف ا وَثقَِالا  وَجَاهِدخواْ بأَِمْوَالِكخمْ وَأنَفخسِكخمْ في سَبِيلِ الل هِ ذَلِكخمْ خَيـْ
ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آَمَنخوا هَلْ أدَخلُّكخمْ عَلَى تِجَارةٍَ اهدين استجابة لقول الله تعالى: }تاجرا لتركت تجارتي ولحقت بسرايا المج

رٌ لَّ *  تخنجِيكخم مِّنْ عَذَابٍ ألَيِم ن كخنتخمْ كخمْ إِ تخـمْمِنخونَ باِللَّهِ وَرَسخولهِِ وَتجخَاهِدخونَ في سَبِيلِ اللَّهِ بأَِمْوَالِكخمْ وَأنَفخسِكخمْ ذَلِكخمْ خَيـْ
 .{تَـعْلَمخونَ 

 
ولو تيسر لي أن أحدثكم مرارا لكثر حديثي معكم عن رأس الأمر "لا إله إلا الله" معانيها والعمل بمقتضياتها، وعن 
الجهاد ذروة سنام الإسلام لتنفروا في سبيل الله، فالأزمة الراهنة ليست أزمة علم أو مصنفات، فالعلم منتشر بفضل الله، 

في القعود عن العمل بما نعلم لضعف الأمانة والصدق واليقين، فالدين لا يقوم بفتات أموالنا وأوقاتنا، وإنما  وإنما الأزمة



 نخبة الإعلام الجهادي [538] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

يقوم بالوقوف تَت ظلال السيوف، فطوبّ للذين فقهوا المسألة واقتدوا بنبي الرحمة ونبي الملحمة عليه الصلاة والسلام 
 تقبلهم في الشهداء.فقاتلوا وقتلوا في سبيل الله، نرجوا الله أن ي

 
وقد أثلج أهل العراق قلوب المسلمين في شهر بدر وما بعده في النافرية بإسقاط عشرات القتلى والجرحى من الجنود  

الاحتلال، وفي بغداد والفلوجة والرمادي والموفل وتكريت بما كبدوا العدو من خسائر مادية ومعنوية في إسقاط 
العراق وأفغانستان، ولأهل سامراء وبعقوبة وغيرها من المدن الطائرات وأذاقوهم بعض ما يذوق المسلمون في فلسطين و 

التي رفعت راية الجهاد كل تَية وإجلال، ونقول لهم؛ افبروا وفابروا وفبر ساعة زيادة على فبر بوش ومرتزقته تنالون 
 ما تَبون بإذن الله، فإنما النصر فبر ساعة.

 
 ـــــهــم ظنونيفوارسَ فــــدَّقوا فـــيـ فدت نفسي وما ملكت مايني
 وإن دارت رحى الحرب الزَّبخونِ  فوارس لا يــــــملُّـــــــون الــــمــــنــايــــا
 وداوَوْا بالجـــــنونِ مــــن الجـــــنـونِ  وإن حـــمــي الوطيس فلا يبالوا

 
 وقبل الختام: 

 
أفريقيا جعل قائد المشركين جائزة لمن يقتل قائد أذكركم بحادثة ذكرها أهل السير؛ وهي أن المسلمين عند فتحهم لشمال 

المسلمين، فأشار عبدالله بن الزبير رضي الله عنهما على قائد المسلمين أن يجعل نفس الجائزة لمن يقتل قائد المشركين، 
 فقتله رجل من المسلمين، فأعطي جائزته كاملة.

 
اهدين في سبيل الله، وإننا في تنظيم القاعدة ملتزمون بإذن وتعلمون أن امريكا قد جعلت الجوائز العظام لمن يقتل المج 

الله بجائزة قدرها عشرة الاف جرام من الذهب لكل من يقتل المحتل "برمار" أو نائبه أو قائد القوات الأمريكية أو نائبه في 
اثية، وهل سلم فلسطين العراق، وأما الأمم المتحدة فما هي إلا أداة فليبية فهيونية وإن تسترت ببعض الأعمال الإغ

لليهود إلا الأمم المتحدة، وهل فصل تيمور الشرقية إلا الأمم المتحدة، وهل برر حصار العراق وقتل أكثر من مليون 
طفل إلا الأمم المتحدة، وهي اليوم توافل أدوارها الخبيثة ضد الأمة، لذا فإن من يقتل "كوفي أنان" أو رئيس بعثته إلى 

وكذلك جائزة مقدارها الف  -عشرة آلاف جرام من الذهب  -الأخضر الإبراهيمي فله نفس الجائزة العراق أو ممثليه ك
وخمسمئة جرام ذهبا لمن  -كالأمريكيين أو البريطانيين   -جرام ذهبا لكل من يقتل عسكريا أو مدنيا من سادة الفيتو 

ونظرا للظروف الأمنية فتسليم  -يابان وإيطاليا كال  -يقتل عسكريا أو مدنيا من عبيد الجمعية العمومية بالعراق أيضا 
الجوائز سيكون في أقرب فرفة متاحة بإذن الله، وأما من قتل بعد قتله لأحد جنود الإحتلال فالجائزة الكبرى لنا وله أن 

 مان الله علينا بالشهادة في سبيله، وأما جائزته الصغرى فستكون لورثته بإذن الله.
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 وفي الختام: 
نداء لشباب الإسلام فأقول لهم؛ هلموا لقتال الصليبيين واليهود، واذكروا الله ذكرا كثيرا، فما هو والله إلا النصر أوجه ال

أو الشهادة، وما هو إلا أن يقتل منا من حان أجله فيفقده أهله لتكون روحه كما قال رسولنا عليه الصلاة والسلام في 
تأوي إلى قناديل معلقة بعرش الرحمن، فشتان شتان بين الجوارين، بين  أجواف طير خضر تسرح من الجنة حيث تشاء ثم

 جوار أهله وجوار ربه.
 
فيا فتيان الإسلام في كل مكان، ولاسيما أهل الجوار حيث الواجب عليكم آكد، فيا فتيان الإسلام في جزيرة العرب  

ويا فرسان محمد الفاتح، ويا فدائيي أم  وأرض الكنانة والشام، ويا جحاجح ربيعة ومضر، ويا أحفاد فلاح الدين،
الفدا وحلب الشهباء وغطافرة معان والزرقاء، ويا مغاوير الأزد أبطال عسير، ويا بهاليل حاشد ومدحج وبكيل، 
فليتوافل مددكم لتغيثوا إخوانكم في أرض الرافدين، فإن رحى الحرب هناك دائرة ونارها مستعرة، وقد جالت عليهم 

ت منهم الآلاف وأسرت الآلاف تريد أن تستأفل شأفتهم وتبيد خضراءهم، وهم بفضل الله خيل الصليب وقتل
 يقاتلون ثابتين في وجه غدرة الروم يضحون بالنفس والنفيس للذود عن دينهم، فلله درهم ودر من نافرهم.

 
 بدلوا الأرواح وأموالا هاموا في نصرة دعوتهم

 وأخولاهجروا الأعمام  لا تخشى الموت عزائمهم
 واتبعوا خالد وبلالا تركوا في الدار أحبتهم

 
اللهم ربنا تقبل شهدائنا واشف جرحانا وفك أسرانا وثبت أبطالنا وأيدهم بنصر من عندك فإنه لا نافر لنا ولهم إلا 

 أنت.
 اللهم منزل الكتاب ومجري السحاب وهازم الأحزاب اهزمهم وانصرنا عليهم.

 وفي الآخرة حسنة وقنا عذاب النار.ربنا آتنا في الدنيا حسنة 
اللهم أبرم لهذه الأمة أمر رشد يعز فيه أهل طاعتك ويذل فيه أهل معصيتك، ويممر فيه بالمعروف وينهى فيه عن 

 المنكر.
اللهم انصر المجاهدين على الكافرين في فلسطين والعراق وأفغانستان وكشمير والفلبين والشيشان وفي باكستان وفي كل 

 ك سميع مجيب.مكان إن
 

 وآخر دعوانا أن الحمد لله رب العالمين.
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 الحرب؛ أسبابها ونتائجها
 م 2004أكتوبر الأول  -هـ  1425رمضان 

 
 الحمد لله الذي خلق الخلق لعبادته وأمرهم بالعدل، وأذن للمظلوم أن يقتص من ظالمه بالمثل، أما بعد:

 السلام على من اتبع الهدى،
 

حديثي هذا لكم عن الطريقة المثلى لتجنب "مانهاتن" أخرى، عن الحرب وأسبابها ونتائجها،  أيها الشعب الأمريكي؛
وبين يدي الحديث أقول لكم؛ إن الأمن ركن مهم من أركان الحياة البشرية، وإن الأحرار لا يفرطون بأمنهم، بخلاف 

 فليعلمنا لِمَ لْم نضرب السويد مثلا؟ ،ادعاء بوش بأننا نكره الحرية
 

لوم أن الذين يكرهون الحرية لا مالكون نفوسا أبية كنفوس التسعة عشر رحمهم الله، وإنما قاتلناكم لأننا أحرار لا ننام ومع
على الضيم، نريد إرجاع الحرية لأمتنا، فكما تهدرون أمننا نهدر أمنكم، ولا يعبث بأمن الآخرين ثم يتوهم بأنه سيبقى 

 ذا وقعت المصائب كان من أهم أعمالهم البحث عن أسبابها لتجنبها.آمنا إلا اللص الأحمق، وإن العقلاء إ
 

ولكننني أعجب منكم؛ فبالرغم من دخولنا السنة الرابعة بعد أحداث الحادي عشر فما زال بوش ماارس عليكم 
 وبالتالي فإن الدواعي قائمة لتكرار ما حدث. ،التشويش والتضليل وتغييب السبب الحقيقي عنكم

 
 م عن الأسباب وراء تلك الأحداث، وسأفدقكم القول باللحظات التي اتخذ فيها هذا القرار لتتفكروا.وإني ساحدثك

 
فأقول لكم؛ علم الله أنه ما خطر في بالنا ضرب الأبراج، ولكن بعدما طفح الكيل وشاهدنا ظلم وتعسف التحالف 

 ك.الأميركي الإسرائيلي على أهلنا في فلسطين ولبنان تبادر إلى ذهني ذل
 

وما تلاها من أحداث، عندما أذنت أميركا  1982وإن الأحداث التي أثرت في نفسي بشكل مباشر ترجع إلى عام 
للإسرائيليين باجتياح لبنان وساعد في ذلك الأسطول الثالث الأميركي، وبدأ القصف وقتل وجرح كثيرون وروع وشرد 

ء وأطفال ونساء فرعى في كل مكان، منازل تدمر بمن فيها آخرون، وما زلت أتذكر تلك المشاهد الممثرة؛ دماء وأشلا
وأبراج تدك على ساكنيها، قذائف كالمطر تصب على ديارنا بلا رحمة، وكان الحال كتمساح التقم طفلا لا حول له ولا 

حظات قوة إلا الصراخ، فهل يفهم التمساح حوارا بغير سلاح؟!، وكان العالم كله يسمع ويرى ولا يجيب، وفي تلك الل
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العصيبة جاشت في نفسي معان كثيرة يصعب وففها ولكنها أنتجت شعورا عارما برفض الظلم وول دت تصميما قويا 
 على معاقبة الظالمين.

 
وبينما أنا أنظر إلى تلك الأبراج المدمرة في لبنان انقدح في ذهني أن نعاقب الظالم بالمثل وأن ندمر أبراجا في أميركا 

لترتدع عن قتل أطفالنا ونسائنا، وتأكد لي يومها أن الظلم وقتل الأبرياء من الأطفال والنساء عن لتذوق بعض ما ذقنا و 
عمد؛ قانون أمريكي معتمد، والترويع حرية ودماقراطية، وأما المقاومة؛ فإرهاب ورجعية، وتعني ظلم وحصار الملايين حتى 

تها البشرية في العراق، وتعني أن يلقى من القنابل الموت كما فعل بوش الأب في أكبر مجزرة للأطفال جماعية عرف
والمتفجرات ملايين الأرطال على ملايين الأطفال في العراق أيضا كما فعل بوش الأبن لعزل عميل قديم وتنصيب عميل 

 جديد يعين على اختلاس نفط العراق، وغير ذلك من الفظائع.
 

شر ردا على تلك المظالم العظام، فهل يلام المرء في الذود وعلى خلفية تلك الصور وأمثالها جاءت أحداث الحدي ع
 عن حماه؟ وهل الدفاع عن النفس ومعاقبة الظالم بالمثل إرهابا  مذموما ؟ فإن يكن كذلك فما لنا منه بد.

 
وها مرارا  منذ سنين قبل أحداث الحادي عشر، وطالع -قوليا وعمليا  -فهذه هي الرسالة التي حرفنا على إبلاغها لكم 

، ثم لقائي 97" عام CNNوكذلك مع "بيتر أرنيت" في " ،96إن شئتم في لقائي مع "سكوت" في مجلة "التايم" عام 
، وطالعوها عمليا إن شئتم في نيروبي وتنزانيا وفي عدن، وطالعوها في لقائي مع عبد الباري 98مع "جون ونر" عام 

فهل  – هو من جلدتكم وعلى ملتكم وأحسب أنه محايدا وهذا الأخير –عطوان وكذلك لقائاتي مع "روبرت فيسك" 
يستطيع مدعو الحرية في البيت الأبيض والقنوات الخاضعة لهم أن يجروا معه لقاء لينقل للشعب الأميركي ما فهمه منا 

 عن أسباب قتالنا لكم؟
 
أمنها الذي كانت عليه قبل فإن تجتنبوا هذه الأسباب تكونوا قد سرتم في الطريق الصحيح الذي يوفل أميركا إلى  

 الحادي عشر، فهذا عن الحرب وأسبابها.
 

وفاقت كل التوقعات بجميع المقاييس، لأسباب كثيرة، من  ،وأما عن نتائجها؛ فهي بفضل الله تعالى إيجابية وكبيرة جدا
 أهمها:

 
في بلادنا، والتي نصفها يحكمها إننا لم نجد فعوبة في التعامل مع بوش وإدارته، نظرا للتشابه بينها وبين الأنظمة 

العسكر والنصف الآخر يحكمه أبناء الملوك والرؤساء، وخبراتنا معهم طويلة، وكلا الصنفين يكثر فيهم الذين يتصفون 
 بالكبر والغطرسة والطمع أخذ المال بغير حق.
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ني جلدتنا منبهرا بأميركا ويأمل وقد بدا هذا التشابه منذ زيارات بوش الأب إلى المنطقة، ففي الوقت الذي كان بعض ب

إذا به يتأثر هو بتلك الأنظمة الملكية والعسكرية ويحسدهم على بقائهم عشرات  ،أن تمثر هذه الزيارات في بلادنا
السنين في منافبهم يختلسون مال الأمة العام دون حسيب ولا رقيب، فنقل الاستبداد وقمع الحريات إلى ابنه، وسموه 

 ، تَت ذريعة محاربة الإرهاب."قانونا الوطنية"
 

واستحسن بوش الأب تولية الأبناء على الولايات، كما لم ينسى أن ينقل خبرات التزوير من رؤساء المنطقة إلى 
 "فلوريدا" للاستفادة منها في اللحظات الحرجة.

 
من المجاهدين إلى أقصى كل ما ذكرنا سابقا؛ سه ل علينا استفزاز هذه الإدارة واستدراجها؛ ويكفي أن نرسل اثنين 

المشرق ليرفعوا خرقة مكتوب عليها "القاعدة" حتى يركض الجنرالات إلى هناك مسرعين ليتسببوا في تكبيد أميركا الخسائر 
 البشرية والمالية والسياسية دون أن يحققوا لها شيئا يذكر، باستثناء بعض المنافع لشركاتهم الخافة.

 
ابات وحرب الاستنزاف في مقارعة القوى الكبرى الظالمة، حيث استنزفنا مع المجاهدين إضافة إلى أننا خبرنا حرب العص

روسيا عشر سنين إلى أن أفلسوا بفضل الله فاضطروا إلى الانسحاب منهزمين، فلله الحمد والمنة، ونحن ماضون في هذه 
 عزيز.السياسة في استنزاف أميركا إلى درجة الإفلاس بإذن الله، وما ذلك على الله ب

 
ومن قال؛ إن القاعدة انتصرت على إدارة البيت الأبيض، أو أن إدارة البيت الأبيض قد خسرت في هذه الحرب؛ فهو  
كلام يفتقد إلى الدقة، لأنه عند النظر بتمعن إلى النتائج فلا ماكن القول أن القاعدة هي السبب الوحيد في الوفول إلى 

يت الأبيض الحريصة على فتح جبهات قتال لتشغيل شركات باختلاف أنواعها هذه المكاسب المذهلة، بل إن سياسة الب
 ساعدت جميعها في تَقيق تلك النتائج الهائلة للقاعدة. -سواء العاملة في مجال السلاح أو النفط أو الإعمار  -
 

الولايات المتحدة  كما بدا لبعض المحللين والدبلوماسيين؛ أننا والبيت الأبيض نلعب كفريق واحد نهدِّف في مرمى
بالمعهد  -وغيره-وبمثل هذه المعاني وغيرها أشار الدبلوماسي البريطاني في محاضرته  -وإن اختلفت النوايا-الاقتصادي 

 الملكي للشمون الدولية.
 

ألف دولار في الحدث، بينما خسرت أميركا على أقل تقدير في الحدث  500فعلى سبيل المثال؛ إن القاعدة انفقت 
 مليار دولار، أي أن كل دولار من القاعدة هزم مليون دولار بفضل الله تعالى. 500ياته أكثر من وتداع
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علاوة على فقدها عددا هائلا من الوظائف، وأما عن حجم العجوزات المالية؛ فقد بلغت أرقاما قياسية وفلكية تقدر 
 بأكثر من تريليون دولار.

 
إلى أن يلجأ لميزانية الطوارئ لموافلة القتال في  -أخيرا-ن اضطروا بوش والأخطر والأمر على أميركا أن المجاهدي

 أفغانستان وفي العراق، مما يدل على نجاح خطة الاستنزاف إلى درجة الإفلاس بأذن الله.
 

وفحيح أن هذا يوضح أن القاعدة كسبت، لكنه في المقابل يوضح أن إدارة بوش كسبت أيضا، لأن الناظر إلى 
العقود التي نالتها الشركات الكبرى المشبوهة كـ "هالبيرتون" ومثيلاتها ذات الصلة ببوش وإدارته يتأكد له ذلك، ضخامة 

 وأن الخاسر في الحقيقة إنما هو أنتم؛ هو الشعب الأميركي واقتصاده.
 

شرين دقيقة، قبل أن يتنبه وللعلم؛ كنا قد اتفقنا مع الأمير العام؛ محمد عطا رحمه الله أن ينجز جميع العمليات خلال ع
بوش وإدارته، ولم يخطر ببالنا قط أن القائد الأعلى للقوات المسلحة الأميركية سيترك خمسين ألفا من مواطنيه في البرجين 
ليواجهوا تلك الأهوال العظام وحدهم وقت أشد حاجتهم إليه، لأنه قد بدا له أن الانشغال بحديث الطفلة عن عنزتها 

انشغاله بالطائرات ونطحها لناطحات السحاب، مما وفر لنا ثلاثة أضعاف المدة المطلوبة لتنفيذ  ونطحها أهم من
 العمليات، فلله الحمد.

 
كما لا يخفى عليكم أن المفكرين وأولي الألباب من الأمريكيين حذروا بوش قبل الحرب قائلين له؛ "إن كل ما تريده 

متاح لك، ودول العالم معك في التفتيش، ومصلحة  -على افتراض وجودها-لتأمين أميركا بنزع أسلحة الدمار الشامل 
أميركا تقتضي أن لا تزج بها في حرب غير مبررة ولا تعرف نهايتها"، ولكن سواد الذهب الأسود غش ى على بصره 

صاد الأميركي وبصيرته، فقدم المصالح الخافة على مصلحة أمريكا العامة، فكانت الحرب وكثر القتلى، واستنزف الاقت
 وتورط بوش في مستنقعات العراق التي تهدد مستقبله، ومثاله كما قيل:

 
 إلى مدية تَت التراب تثيرها فكان كعنز السوء قامت بظلفها

 
وأني أقول لكم؛ لقد قختل من أهلنا أكثر من خمسة عشر ألفا  وجرح عشرات الآلاف، كما قتل منكم أكثر من ألف 

ف، وجميع هملاء القتلى من الطرفين تلطخت يدا بوش بدمائهم من أجل النفط وتشغيل وجرح أكثر من عشرة الآ
 شركاتهم الخافة.
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واعلموا؛ أن الأمة التي تعاقب الضعيف إذا تسبب في قتل رجل من أبنائها من أجل المال وتترك الشريف إذا تسبب في 
 قتل أكثر من ألف رجل من أبنائها من أجل المال ايضا ...

 
 حلفاؤكم في فلسطين فيروعون النساء والأطفال ويقتلون ويأسرون الرجال وهم نائمون مع أهلهم وعلى فرشهم. وكذلك

 
 ومطلبي منكم يسير؛ وهو أن تتذكروا أن لكل فعل رد فعل. 

 
غي وأخيرا؛ يحسن أن تتدبروا وفايا الألوف الذين فارقوكم يوم الحادي عشر وهم يلوحون في يأس، وهي وفايا مهمة ينب

 ان تخرج في بحوث ودراسات.
 

وإن من أهم ما أقرأه نثرا في تلويحاتهم قبل السقوط هو قولهم؛ "كم كنا مخطئين عندما تركنا البيت الأبيض ينتقد 
 سياساته الخارجية العدوانية على المستضعفين بلا رقيب".

 
 قتلنا" والسعيد من وعِظَ بغيره. وكأنهم كانوا يقولون لكم؛ "أيها الشعب الأمريكي حاسبوا الذين تسببوا في

 ومما أقرأه شعرا في تلويحاتهم أيضا:
 

 والظلم مرتعه وخيم البغي يصرع أهله
 

 وقد قيل؛ درهم وقاية خير من قنطار علاج.
 

وأعلموا؛ أن الرجوع إلى الحق خير من التمادي في الباطل، وأن العاقل لا يفرط بأمنه وماله وبنيه من أجل كذاب البيت 
 بيض.الأ
 

إن أمنكم ليس بيد كيري أو بوش أو القاعدة، إن أمنكم هو في أيديكم  -وأفدقكم القول-وفي الختام؛ أقول لكم 
 أنتم وإن كل ولاية لا تعبث بأمننا فهي تلقائيا قد أمنت أمنها.

 
 والله مولانا ولا مولى لكم،

 والسلام على من أتبع الهدى.
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 وأهل البلاد، والسبيل لحلهالخلاف والنزاع بين حكام الرياض 
 م 2004ديسمبر  -هـ  1425ذو القعدة 

 
 الحمد لله ربِّ العالمين، والصلاة والسلام على نبيِّنا محمَّد وآله وفحبه أجمعين، أمَّا بعد؛

 
كام فإلى المسلمين في بلاد الحرمين خافَّة وإلى المسلمين في غيرها عامَّة، فهذه رسالةٌ حول الخلاف والنزاع بين ح

 الرياض وأهل البلاد والسبيل لحلِّه.
 

فقد كَثخر الحديث في بلاد الحرمين عن ضرورة الأمن والأمان وعن حرمة دماء المسلمين والمستأمَنين، وعلى أهمية الألفة 
ض الحقيقة والاجتماع وخطورة الفخرقة والنزاع، وزعموا أنَّ المجاهدين يتحمَّلون ما آلت إليه الأمور في بلاد الحرمين. ومح

الواضحة أنَّ المسمولية تقع على عاتق النظام، حيث فرَّط في الشروط المطلوبة للمحافظة على الأمن والدماء، والألفة 
 والاجتماع، وذلك بعصيانه لله تعالى وارتكابه الكبائر التي تخـعَرِّض البلاد لوعيد الله وعقابه.

 
وَضَرَبَ اللَّهخ مَثَلا  قَـرْيةَ  كَانَتْ آمِنَة  مخطْمَئِنَّة  يأَْتيِهَا رزِْقخـهَا ال الله تعالى: }قوقد ذكر الله لنا قصص العصاة وعقابهم لنعتبر، 

الَّذِينَ وقال الله تعالى: }، {نـَعخونَ رَغَدا  مِنْ كخلِّ مَكَانٍ فَكَفَرَتْ بأِنَْـعخمِ اللَّهِ فأََذَاقَـهَا اللَّهخ لبَِاسَ الجخْوعِ وَالْخوَْفِ بماَ كَانخوا يَصْ 
 {. إِنَّ رَبَّكَ لبَِالْمِرْفَادِ *  فَصَبَّ عَلَيْهِمْ رَبُّكَ سَوْطَ عَذَابٍ *  فأََكْثَـرخوا فِيهَا الْفَسَادَ *  طغََوْا في الْبِلَاد

  
لى: كما أن الموالين للنظام، المداهنين له، وكذا القاعدين عن إنكار المنكر يتحملون المسمولية أيضا ، وقد قال الله تعا

كَانخواْ لَا يَـتـَنَاهَوْنَ *  واْ يَـعْتَدخونَ لخعِنَ الَّذِينَ كَفَرخواْ مِن بَنِي إِسْرَائيِلَ عَلَى لِسَانِ دَاوخودَ وَعِيسَى ابْنِ مَرْيَمَ ذَلِكَ بماَ عَصَوا وَّكَانخ }
 .{عَن مُّنكَرٍ فَـعَلخوهخ لبَِئْسَ مَا كَانخواْ يَـفْعَلخونَ 

 
وما لم تَكم أئمتهم بكتاب الله عزَّ وجلَّ ويتحروا فيما أنزل الله إلا ليه الصلاة والسلام أنَّه قال: "وقد فحَّ عن نبيِّنا ع

إنَّ الناس إذا رأوا الظالم ولم يأخذوا على يديه أوشك أن يعمَّهم الله " رواه الحاكم، وقال أيض ا: "جعل الله بأسهم بينهم
 " رواه أبو داود.بعقابٍ منه

 
قد ضخيِّع أكثره من  -أعني باب الأمر بالمعروف والنهي عن المنكر-: "واعلم أنَّ هذا الباب -رحمه الله-وقال النووي 

ا، وهو بابٌ عظيمٌ به قِوَام الأمر وملاكه، فإذا كثر الخبث  أزمان متطاولة ولم يبقَ منه في هذه الأزمان إلا رسومٌ قليلةٌ جدًّ
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اَلِفخونَ }ك أن يعمَّهم الله تعالى بعقابه وا على يد الظالم أوشعمَّ العقاب الصالح والطالح، وإذا لم يأخذ فَـلْيَحْذَرِ الَّذِينَ يخخ
نَةٌ أَوْ يخصِيبـَهخمْ عَذَابٌ ألَيِم  " انتهى كلامه.{عَنْ أمَْرهِِ أَن تخصِيبـَهخمْ فِتـْ

 
 ومن أبيات الِحكَم:

 
 فإنَّ المعافي تزيل النعم إذا كنتَ ذا نعمةٍ فارعها

 
ا، فقد تجاوز الكبائر والموبقات إلى نواقض الإسلام الجليَّات، تجاوز ظلم العباد فالمعافي  التي ارتكبها النظام عظيمةٌ جدًّ

وهضم حقوقهم والاستهانة بكرامتهم، والاستخفاف بعقولهم ومشاعرهم، والعبث بمال الأمَّة العام، فاليوم يعاني من 
دخل الملايين من الريالات إلى حسابات المتنفِّذين من كبار الأسرة، فضلا  الفقر والحرمان الملايين من الناس مقابل أن ت

عن تدنيِّ الخدمات واغتصاب الأراضي، ومشاركة الناس في تجارتهم عنوة بغير عِوَض، وإلى ما هنالك. فإنَّ النظام قد 
ا لله تعالى  تجاوز ذلك كله إلى نواقض الإسلام الجليَّات، فتولىَّ أمريكا الكافرة ونافرها ضدَّ  المسلمين وجعل من نفسه ندًّ

يخشَرِّع للناس تَليلا  وتَرما ا من دون الله، ومعلوم أنَّ ذلك من نواقض الإسلام العشرة. وقد أشرنا إلى بعض المظالم التي 
 ارتكبها النظام في أمور الدين والدنيا بشيء من التفصيل في البيان السابع عشر، فمن شاء فليرجع إليه.

 
ا الذي تقدَّم من أهم أسباب الخلاف بين المسلمين وحكام الرياض، وحَلُّ هذا الأمر سهلٌ معلومٌ في دين الله تعالى وهذ

 .-إن كان مالك الإرادة أفلا  -إن فدق الحاكم في إرادته للإفلاح 
 

لا رغبة  فيه، وما كنَّا نشتكي نقص ا أمَّا نحن فعَلِم الله أنَّنا نريد الإفلاح ما استطعنا ونسعى إليه، وما خرجنا من ديارنا إ
ا عنها، ولكنه في سبيل  في أمور الدنيا ولله الحمد والمنَّة، وما بنا عن بلاد الحرمين تَشَوُّفٌ إلى غيرها وقد طال المقام بعيد 

 الله يسير.
 

 ولكنَّ الولاةَ بها ذئابخ  حجازٌ حبُّها في عخمْقِ قلـــــبـــــي
 وعند الله للأرزاق بابخ  فحبٌ ففي الأفغانِ لي دارٌ و 

 
 وقد قيل:

 
 وإن كَثخـرَتْ في عيِن من لا يجرِّبخ  وما الخيلخ إلا كالصَّـــديقِ قلـــيلةٌ 
 وكـــلُّ مكــــانٍ ينـــبــتخ العـــزَّ طـــيّــِــب وكل امرئ يولي الجميل محببٌ 
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معنى للحياة إن لم تكن في طاعة الله، نسأل الله الثبات ومن توكَّل على الله كفاه، والكيِّس من لم تغر ه دنياه، ولا 

 وحسن الختام.
 

ا هو بالإفلاح والاستقامة على أمر الله تعالى وأمر رسوله عليه ا لصلاة وخلافة هذه المسألة: أنَّ سبيل النجاة إنمَّ
وَمَا كَانَ }، وقال تعالى: {طْغَوْاْ إِنَّهخ بماَ تَـعْمَلخونَ بَصِيرفاَسْتَقِمْ كَمَا أخمِرْتَ وَمَن تاَبَ مَعَكَ وَلَا تَ }والسلام، قال الله تعالى: 

 ".قل آمنت بالله ثم استقم: "صلى الله عليه وسلم، وقال رسول الله {رَبُّكَ ليِخـهْلِكَ الْقخرَى بِظخلْمٍ وَأهَْلخهَا مخصْلِحخون
 

فصلاح هذه الأمَّة بما فلح به أولها، وقد كانت جزيرة العرب أمواج ا متلاطمة من القتل والجوع والخوف في الجاهلية، 
وأنزل القرآن واستقام الناس معه على الإسلام فَلخحَ حالهم وحَسخنَ معاشهم، فأعزَّهم الله  صلى الله عليه وسلمفلمَّا بعث الله نبيَّنا محمَّد 

ء، وألََّ  آمنهم بعد خوف، قال الله ف بينهم بعد عداء، فجمعهم بعد فخذرقة، وأطعمهم بعد جوع، و بعد أن كانوا أذلاَّ
يع ا مَّا ألََّفَتْ بَـيْنَ قخـلخوبِهِمْ وَلـَكِنَّ اللَّهَ أَ }تعالى:  نـَهخمْ إِنَّهخ عَزيِزٌ حَكِيموَألََّفَ بَـيْنَ قخـلخوبِهِمْ لَوْ أنَفَقْتَ مَا في الَأرْضِ جمَِ ، {لَّفَ بَـيـْ

واْ فأََخَذْناَهخم بماَ  وَلَوْ أَنَّ أَهْلَ الْقخرَى آمَنخواْ وَاتّـَقَواْ لَفَتَحْنَا عَلَيْهِم بَـركََاتٍ مِّنَ السَّمَاءِ وَالَأرْضِ وَلـَكِن كَذَّبخ }ال الله تعالى: وق
 .{كَانخواْ يَكْسِبخون

 
بكلمة؛ قال له: "استقم  –رضي الله عنهما-ني فحَلُّ الخلاف بين الراعي والرعية لخَّصه الخليفة الأول للخليفة الثا

تستقم لك رعيتك" فهذا كلام الراشدين رضي الله عنهم، عليه نور مقتبس من النور المبين، فإذا استقام الأمير على شرع 
جب على الله استقامت الرعية ووجب عليها السمع والطاعة بأمر الله تعالى، وأمَّا إذا ارتدَّ الأمير وخرج عن شرع الله و 

ا مقيدة في المعروف، وقد أكَّد أهل العلم على  الرعية أن تخرج عليه بأمر الله تعالى أيض ا، فطاعته ليست مطلقة، وإنمَّ
: "إنَّ سبب الاجتماع والألفة جمع -رحمه الله-ارتباط الاجتماع والألفة بالطاعة لله تعالى، قال شيخ الإسلام ابن تيمية 

ب الفخرقة تَـرْكخ حظٍّ ممَّا أخمر العبد به والبغي بينهم"، وقال أيض ا: "وهذا التفريق الذي حصل الدين والعمل به كله، وسب
هو الذي أوجب تسلُّط الأعداء عليها وذلك بتركهم العمل بطاعة الله  -علمائها ومشائخها وأمرائها وكبرائها-من الأمَّة 

 تعالى ورسوله عليه الصلاة والسلام" انتهى كلامه.
 

 -وأفحابه رضي الله عنهم صلى الله عليه وسلمرسول الله -اعة كما عَرَّفها السلف: أن تكون على ما كانت عليه الجماعة الأولى فالجم
 فبذلك تكون من الفرقة الناجية.
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والجماعة: أن تكون على الحقِّ ولو كنت وحدك، كما ثبت عن ابن مسعود رضي الله عنه، والشاهد أنَّه متى ترك الناس 
ه وقعت بينهم العداوة والبغضاء، فتسلَّط عليهم الأعداء، وهذا ما نحن فيه، ولا حول ولا قوة الا بعض ما أمرهم الله ب

 بالله.
 

 فهل يستطيع الحكام أن يستقيموا على أمر الله لتستقيم الرعية، فيهنأ الناس في حياتهم في أمور دينهم ودنياهم؟
 

وار الوطني، كما بدأوا بالانتخابات البلدية. لكن ذلك لن بعض الناس يقولون: نعم، يستطيعون، فقد بدأوا بمركز الح
م سيدخلون في لعبة الانتخابات كما في اليمن أو الأردن  يغير شيئ ا من أساس الداء، ورأس البلاء. وأحسن أحوالهم أنهَّ

 أو مصر ويدورون في حلقة مفرغة لعشرات السنين، ناهيك عن حرمة دخول المجالس التشريعية الشركية.
 
ذا فإذا أردنا حلَّ الخلاف حلاًّ فحيح ا علميًّا وعمليًّا ينبغي أن نعرف حقيقته وجذوره وأبعاده. فهذا الصراع في جزءٍ ل

منه فراعٌ قخطْريِ داخلي، ولكنه في أبعاده الأخرى فراعٌ بين الكفر العالمي ومعه المرتدون بزعامة أمريكا اليوم من جهة، 
 ها سرايا المجاهدين من جهة أخرى.وبين الأمَّة الإسلامية وطليعت

 
فهذه الأخسَر الحاكمة العميلة الظالمة في المنطقة اليوم والتي تقمع كل حركة إفلاحية وتفرض على الشعوب سياسات 
ا تقوم بذلك  ا هي نفس الأخسَر التي نافرت الصليبيين ضد المسلمين قبل قرن من الزمان، وهي إنمَّ ضد دينها ودنياها إنمَّ

 لة عن أمريكا وحلفائها وهذا يشكِّل امتداد ا للحروب الصليبية السابقة على العالم الإسلامي.بالوكا
 

وبنظرة على السياسات الداخلية لبلادنا، يتَّضح لنا مدى السيطرة الصليبية الصهيونية عليها، فالتدخل الأمريكي في 
ائب له إلا بموافقة أمريكا، وهذا بناء  على اتفاقيات الشمون الداخلية حَدِّثْ عنه ولا حرج، فلا ماكن تعيين ملك أو ن

 بين الملوك السابقين والحكومة الأمريكية.
 

كما أنَّ مهزلة الحكم القائم اليوم في بلاد الحرمين هي بموافقة أمريكا، لتحول دون انفلات الوضع كتصاعد خلافات 
 الأمراء إلى الأسوء وخافة في هذه السنوات الأخيرة الحرجة.

 
كم الشعب بعد موت الحاكم لساعات أو  فحالة الحكم هذه في بلاد الحرمين حالةٌ لا يعرف لها التاريخ شبيه ا، فقد يحخ
كم البلاد بطولها وبعرضها باسم ملك لم يعد يعلم من بعد عِلمٍ شيئ ا  لأيام باسمه كما في حادثة شجرة الدر، أمَّا أن تَخ

 لعقد من الزمان فهذا من العجائب!!
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و لم تسقط ولايته شرع ا فقط لارتكابه نواقض في الإسلام، بل سقطت ولايته أيض ا لعجزه وفقده القدرة العقلية فه
ا يخصِرُّون  اللازمة لإدارة أدنى الأمور فضلا  عن إدارة البلاد والعباد، فينبغي على أشقائه أن لا يحمِّلوه ما لا يطيق، وهم إنمَّ

من أبيهم عبد الله ملك ا على البلاد فتتقلَّص فلاحياتهم ويستأثر بالأمر من  على بقائه لرفضهم أن يصبح أخوهم
دونهم. وهو لا يستطيع أن يتجاوزهم لسيطرتهم على زمام الأمور وخافَّة وزارتي الدفاع والداخلية، وكذلك 

ي من ولي الأمر المزعوم الاستخبارات، وأهم من ذلك سيطرتهم على الديوان الملكي، ممَّا ماكِّنهم من إفدار مرسوم ملك
 لعزله وتنصيب بديل عنه.

 
وهذا الاختلاف الحادُّ داخل الأسرة، فضلا  عن ظلمهم للشعب مَكَّن أمريكا من أن تبالغ في ابتزاز الأمراء المتنافسين 

ا أنَّه لو لم يستجب لأوامرها فمصيره في أحسن  الأحوال العزل وخافَّة الأمير عبد الله لمطالبها، فهو يعلم علم ا ممكد 
م  على أيدي إخوانه كما عزلوا أخاهم الملك سعود من قبل، فهو على علم بأنَّ منافسيه أفحاب تجارب سابقة، وأنهَّ

 مستعدون للقيام بما هو أكبر من العزل إن لزم الأمر.
 

ل في الأردن فبعد أن بقي ومن أراد مثالا  حيًّا قريب ا على دور أمريكا في قرار العزل فلينظر إلى الأمير الحسن بن طلا
لبضعة عقود نائب ا للملك رجع أخوه الحسين من أمريكا قبل وفاته بأيام ومعه قرار العزل لأخيه وعَزلََه، فاستكان للأمر 
وأفبح ففر ا سياسيًّا، وهذا ما يخيف الأمير عبد الله إن عصى وَليَِّةَ أمره أمريكا، وبالتالي لا يخفى أنَّ أفحاب القرار في 

 الأمور العظام هم في أمريكا.
 

وممَّا يدل على عمق السيطرة الصليبية على بلادنا، تنفيذ هملاء الوكلاء للتغييرات التي يفرضها الموكِّل حتى في مناهجنا 
التعليمية بغرض مسخ شخصية الأمَّة، وتغريب أبنائها، وهو مشروع قديم قد بدأ منذ عقود في مناهج الأزهر بمصر، ثم 

أمريكا بقيَّة الدول العميلة بتغيير مناهجها لتجفيف ما تسمِّيه منابع الصحوة. فقد طالبت اليمن بإغلاق المعاهد طالبت 
العلمية قبل أكثر من عقدين من الزمان. كما طالبت أمريكا حكامَ الرياض بتغيير المناهج الدينية فتمَّ ذلك نزولا  عند 

ات الإضافية الجديدة التي رغبتها؛ هذا كله قبل غزوتي نيويورك وواشن طن بأكثر من عقد ونصف. فضلا  عن التغيرُّ
 اعتمدها النظام أيض ا إضافة  إلى عزل الأئمة والخطباء.

 
وهذا التدخل الصليبي في تغيير المناهج هو من أخطر التدخلات في شموننا على الإطلاق لأنَّه باختصار تغيير للدين، 

ن ببعض الكتاب وكفر ببعض فهو كافرٌ حقًّا، والمشركون هم المشركون تشابهت قلوبهم، والدين كخلٌّ لا يتجزَّأ، فمن آم
لَى عَلَيْهِمْ آياَتخـنَا بَـيـِّنَاتٍ قاَلَ الَّذِينَ لَا يَـرْجخونَ }مثل هذا وأخبر الله عنهم بقوله: من قبل  صلى الله عليه وسلموقد قالوا لرسول الله  وَإِذَا تخـتـْ

لَهخ مِن تلِْقَاءِ نَـفْسِي إِنْ أتََّبِعخ إِلاَّ مَا يخوحَى إِلَيَّ إِنيِّ لقَِاءَناَ ائْتِ بقِخرْآنٍ غَيْرِ هَـذَ  لْهخ قخلْ مَا يَكخونخ لي أَنْ أخبَدِّ أَخَافخ إِنْ ا أَوْ بدَِّ
 .{عَصَيْتخ رَبيِّ عَذَابَ يَـوْمٍ عَظِيمٍ 
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ناهج الدينية هو خسارة الدين والدنيا؛ أمَّا ولكن حكام الرياض خافوا أمريكا وبدَّلوا المنهج، فلا يخفى أنَّ محصلة تغيير الم

ا متعلِّمين يوالون أمريكا ويبيعون مص ا ردَِّة جامحة، وأمَّا الدنيا فإنَّ المناهج سوف تخخْرجِ للبلاد عبيد  الح الدين فقد عرفتم أنهَّ
رية والمساواة وقوانين الأمم البلاد ويحخْسِنون التبسُّم في وجه الأمريكي وهو يحتلُّ الأرض ويفسد العِرض بذريعة الح

 المتحدة، فهذا نموذج من التدخل الأمريكي في السياسية الداخلية.
 

وأمَّا تدخلهم في السياسة الخارجية؛ فإنَّ الأخسَر الحاكمة قد استجابت لأمريكا وهي تمدي دورها بخياناتها، فهذا الملك 
بن الشريف حسين، وأبوه أيض ا ضد فلسطين. فهذا ابنه عبد حسين قد وافل مسيرة الخيانة التي بدأها جدُّه عبد الله 

الله الثاني من بعده في نفس المسيرة، وهذا محمد السادس في المغرب يسير على خط الخيانة نفسها التي سار عليها أبوه 
ا وجدُّه من قبل، وما زال تنفيذهم للممامرات الصليبية مستمرة. ففي هذه العجالة لا يتَّسع المجال لاس تقصائها، وإنمَّ

 نذكِّر ببعضها لأهميتها.
 

فهذه حكومة الرياض دخلت في حلف عالمي مع الكفر الصليبي بقيادة بوش ضد الإسلام وأهله. وكما وقع في 
أفغانستان، وكذلك هذه ممامرات في العراق قد بدأت ولم تنتهِ بعد، فقد فتحوا قواعدهم للقوات الأمريكية لكي تغزو 

اعدهم وسَهَّل عليهم احتلالها، وخرج يومها وزير الدفاع السعودي مستخِفًّا بدين المسلمين ودمائهم العراق ممَّا س
 وعقولهم معترف ا بأنَّ حكومته فتحت مطاراتها للأمريكيين للأغراض الإنسانية كما زعم.

 
ة إرسال قوات عربية وإسلامية فها هم اليوم قد أظهروا لنا حلقة جديدة من سلسلة ممامراتهم مع أمريكا سمُّوها )مبادر 

لحفظ الأمن في العراق( وهذه خيانة كبرى، فلم يكتفوا بمنافرة الكفار لاحتلال بلاد الإسلام حتى جاءوا بهذه المبادرة 
 لإسباغ الشرعية على الاحتلال الأمريكي، فحسبنا الله عليهم ونعم الوكيل.

 
س أنَّ كثير ا منهم كانوا يظنُّون أنَّ الأمير عبد الله بن عبد العزيز عندما وممَّا زاد الأمر سوء ا، والمصيبة فداحة  عند النا

تصدَّر لإدارة البلاد أنَّه سوف ينقذها من أوحال المعافي والفساد الإداري والمالي والإعلامي وغيره ومن التبعيَّة لأمريكا، 
أمريكا تبعث بجيوشها إلى الخليج لغزو العراق ولكنه وبينما الناس ينتظرون خيره جاءهم بشره، ففي الوقت الذي كانت 

 كان نظام الرياض يخادع الأمَّة بتصريحاته، ويقول: إنَّه يرفض استخدام أمريكا للقوة ضد العراق.
 

ا إنسانية! وهي أن يخرج فدام إلى المنفى حقن ا للدماء!  كما -وقبل الغزو بفترة وجيزة قَدَّم الأمير عبد الله مبادرة زعم أنهَّ
، وبعبارة واضحة أن يسلِّم العراق لأمريكا بكل ما فيه على طبقٍ غنيمة  باردة ، ومثال هذا كمجرم قطع عليك -الق
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الطريق وقدَّم إليك أحد عبيده بصورة المصلِح النافح وقال لك: أنا أنصحك أن تترك أهلك ومالك وتنجو بنفسك، 
 أرضهم وعِرضهم بدون عناء بدعم ونصح الأمير الأعرابي.وهكذا يأخذ اللص أموال الناس في العراق ويتعدَّى على 

 
ا بنقل العراق من اللص المحلي إلى اللص الدولي؛ لأنَّ تمكين  فحيح أنَّ فدام لصٌّ ومرتد، ولكن لا يكون الحل أبد 

 الكافر ومنافرته لأخذ أرض المسلمين والسيطرة عليهم من نواقض الإسلام العشرة.
 

لأمير عبد الله بن عبد العزيز على الملأ ليصرح تصريح ا ماكر ا مخادِع ا حيث قال: إنَّ الحشود وقبل الغزو أيض ا خرج ا
ا غفلة من غفلاته  ولكن لم ماض إلا سنة أو  -وما أكثرها-الأمريكية ليست للحرب! واعتقدَ الذين يحسنون الظنَّ به أنهَّ

به وخداعه وغدره وخيانته للأمَّة ليس بشخبَهٍ أو قرائن بضعة أشهر حتى فضحه الله تعالى على رؤوس الخلائق وأظهر كذ
ا ببراهين دامغة وبأدلة ناطقة. كما نطق الأمير طلال بن عبد العزيز من قبل على الملأ قائلا : إنَّ أباه كان يتقاضى  وإنمَّ

 أباه كان عميلا  للإنجليز. ، وهو بذلك يمكد على الحقائق والوثائق التي تثبت أنَّ -لحاجة في أنفسهم-أموالا  من الإنجليز 
 

بندر بن سلطان أمام الملأ بأنَّه اجتمع مع نائب الرئيس الأمريكي  -سفيره في أمريكا-فكذلك اليوم نطق بها ابن أخيه 
ووزير دفاعه وقائد هيئة الأركان وأطلعوه على الخرائط السرية لغزو العراق وإلى ما هنالك، وكان هذا الكلام خلال تعليقه 

 ريكا ويستحثُّها على غزو العراق.يفضح الأمير عبد الله وهو يتعهَّد بتقديم الدعم لأم 16 دور كتاببعد ف
 

إذن فتصريحاته السابقة قبل الغزو بما فيها قوله: "إنَّ إحساسه أنَّ هذه القوات الأمريكية التي وفلت إلى الخليج ليست 
ا كان يكذب على الأمَّة عن علم  ا ليخادعها ويرجف بها، وهو بذلك يكون قد قام بالجزء للحرب" فهو إذن إنمَّ متعمِّد 

الأول من الحرب النفسية نيابة  عن أمريكا ضد العراق وأهله ليستكينوا ولا يستعدوا للحرب وحتى يبثَّ فيها معاني 
 الخنوع والاستسلام لعدوِّها، وحتى لا تتعرَّض القوات الأمريكية لأي مقاومة تخذكر.

 
 شنار!يا للعار وال

 يا للكفر والخيانة!
 يا للغدر والعمالة!
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 (.Plan of Attackيشير الشيخ إلى كتاب الصحفي الأميركي "بوب ودوارد" وهو الكتاب الصادر بعنوان: "خطة الهجوم" ) 
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فإنَّ الناس ما زالوا يتذكَّرون عناقه الحار للوفد العراقي في ممتمر بيروت وإعلانه عن المصالحة بين البلدين ثم يغدر ويذهب 
ألهذه الدرجة وفلت  بليل ليتَّفق مع أمريكا على غزو العراق ويتعهَّد بدفع مليار دولار مساهمة  منه في دعم تلك الحرب.

 بحكام الرياض الأمور؟!
 

م أولياء أمور! يكذبون على الأمَّة ويخادعونها من أجل دراهم معدودة عليهم من الله جميع ا ما  ثم يزعم المنافقون أنهَّ
 يستحقون.

 
م جدًّا، ولا يجوز لمسلم وهنا ينبغي للعقلاء أن يقفوا وقفة مع أنفسهم ويتدبَّروا في تصرُّفات الحكام فإنَّ حجم الخلل عظي

أن يرضى بهملاء حكام ا عليه، أمََا فكَّر العقلاء المصلحون الذين يريدون الإفلاح عبر هملاء كيف ماكن لهم أن يقوموا 
بالإفلاح وهم يسبحون في وسط بحر هائج من هذه الصفات الذميمة؟ فهذا لا ماكن؛ لأنَّ الغرق ينتظرهم، ولا ماكن 

هذه ففاته أن يكون شريكه في أي عمل من الأعمال مهما فغر، فكيف ونحن نتحدَّث عن لعاقل أن يرضى لمن 
 عظائم الأمور المهمة من قضايا الأمَّة.

 
ومن تدبَّر مساعي النافحين وحواراتهم يرى أنَّ النتيجة لا شيء على أرض الواقع، وإن اختلفت أساليب الحاكم بين 

اء، أو السجن والإقصاء، والهدف الثابت الوحيد للحاكم من حواره مع كل دعوة المماطلة أو الكذب، أو الإغراء والإغو 
إفلاحية هو إجهاضها ولو بعد حين، وهذا ما لمستخه بنفسي، وقد نافحت الحكومة قبل عقدين من الزمن بواسطة  

 كبار العلماء إلا أنَّ الأوضاع لم تتغير.
 

زير الداخلية وأخبرته عن الكبائر العظام التي ينبغي على الدولة أن ثم قبل عقد ونصف توجَّهتخ بالنصح مباشرة لنائب و 
تزيلها وعن خطورة بقائها ولكن دون جدوى. ثم التقيت بنائب وكيل الوزارة للشمون الأمنية، فعاتبني بشدة لأنيِّ 

ا معروف ما نبي حد نصحت نائب وزير الداخلية وأخذ يردِّد على مسمعي الكبائر التي أخبرت الأمير بها ثم يقول: "هذ
يعلمنا"! وهذه الكبائر التي نافحتهم فيها قد مضى عليها عشرات السنين وقد نصحهم فيها قبلي كثير، فهي ما زالت 

 موجودة إلى اليوم، وهم يدافعون عنها وملتزمون بها لأنَّ الملك شرَّعها كما نلتزم نحن ما شَرَّعه الله لنا.
 

المطلقتين للملك وتشريعاته فليست لدين الله تعالى، وهذه هي الحقيقة الخطيرة، وهذه  وهذا يعني أنَّ السيادة والطاعة
 هي عقيدة القوم والتي عبرَّ عنها نائب الوكيل بقوله: "هذا معروف ما نبي حد يعلمنا".
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ا محرَّمة في دين الله، ولكن لا يريدون من أحد أن ينكرها ل ا فما ذكرته لهم من كبائر هم يعرفون أنهَّ سبب بسيط، وهو أنهَّ
غير محرمة في دين الملك، فيتعجبون منَّا كيف ننكرها بل يطالبوننا ألاَّ نخـعْلِمَهم بحرمتها! فالملك قد أفدر مراسيمَ 

 وتشريعات يبيحها ويحميها.
 

ليَِأْخخذَ أَخَاهخ في دِينِ  مَا كَانَ }لك أو الحاكم، قال الله تعالى: القوانين التي يشرِّعها الم -فيما تعني-وكلمة )الدين( تعني 
 . قال أهل التفسير: أي حكم الملك.{الْمَلِكِ إِلاَّ أَن يَشَاء اللَّهخ نَـرْفَعخ دَرَجَاتٍ مِّن نَّشَاء وَفَـوْقَ كخلِّ ذِي عِلْمٍ عَلِيم

 
الداخلية والخارجية سواء، ومن نَـوَّر الله بصيرته فتدبَّر في تصرفات النظام وجد هذه الحقيقة ماثلة  أمامه، فالشمون 

فالسيادة والطاعة لأمر الملك وليستا لله تعالى، فما يحلِّله الملك يصبح حلالا  وما يحرِّمه يصبح حرام ا، فللملك الحقُّ في 
 نظرهم أن يحلِّل الشيء عام ا ويحرِّمه عام ا. وسأضرب أمثلة لذلك:

 
، ولكن النظام أفدر {وَأَحَلَّ اللَّهخ الْبـَيْعَ وَحَرَّمَ الرِّباَ}ل الله تعالى: فإنَّ حرمة الربا معلومة من الدين بالضرورة، وقد قا

مراسيمَ وتشريعات تبيحه وتخـقَنـِّنخهخ وتعاقب من أراد أن مانعه، أو امتنع عن دفع ما احتالوا على تسميته بالفائدة، ومعلومٌ 
 دون الله تعالى فهو ناقض من نواقض الإسلام. أنَّ أكل الربا كبيرة من الكبائر وأمَّا التشريع والتحليل من

 
 وأمَّا المثال الثاني: فهو توليِّ الكافرين، فعلى سبيل المثال:

 
فإنَّ النظام الأردني نظامٌ جاهليٌ كافرٌ ولكن حكام الرياض كانوا يتولَّون الملك حسين، فلو وففه خطيب أو كاتب بأنَّه 

ا دخل الملك رِّعَت لمثل هذا الغرض، ولكن لمقِبَلِ نظام الرياض عبر قوانين قد شخ عميل لليهود فإنَّه يتعرَّض للعقاب من 
حسين في حلف فدام عندما غزا الكويت تبرَّأ الملك فهد من وليِّه السابق، وامتلأت فحف الرياض بالوثائق والصور 

فحف الأردن بالوثائق والصور  ، وبالمقابل امتلأت-وهذا حقٌّ، فهو كذلك-التي تثبت عمالة حسين بن طلال لليهود 
 .-وهذا حقٌّ، هم كذلك-التي تثبت عمالة حكام الرياض للإنجليز ثم لأمريكا 

 
لذا ورغم مصيبتنا الكبيرة في حكام المنطقة العملاء إلا أنَّ مصيبتنا في كثير من قيادات العمل الإسلامي أكبر، فهم 

م ولا م ة أمريخصرُّون على وفف هملاء الطواغيت بأنهَّ سفينة  -أي قيادات العمل الإسلامي-، فبعض الناس يظنون أنهَّ
النجاة وهم في الحقيقة سفينة الغرق، وأحد أوجه النظام ولكن باسم الدين كذب ا وزور ا، فينبغي على الصادقين في هذه 

 الجماعات تخليص العمل الإسلامي منهم.
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وَثَّقة أشارت أمريكا
خ
على الملك فهد باستقبال الملك حسين، فاستقبله وتناسى الماضي،  ثم بعد هذه الفضائح الكبيرة الم

ثم لمَّا مات حضر أمراء آل سعود جنازته مع الوفد الإسرائيلي والأمريكي وغيرهم ثم أمر بإقامة فلاة الغائب عليه في 
 الحرم ولا حول ولا قوة إلا بالله.

 
تعالى ورسولَه عليه الصلاة والسلام، ونعادي من عادى الله تعالى فالولاء والبراء أوثق عرى الإماان، نوالي من والى الله 

ورسولَه عليه الصلاة والسلام، ولكنَّ المنافقين عبيد الدرهم والدينار يَـتَّبعون الملكَ حقًّا فعلَ أم باطلا ، يوالون من والى، 
ريقة المهينة الجارحة؟! أم أنَّ المفروض أن ويعادون من عادى، فهل يبقى الإنسان إنسان ا سويًّا وهو يغيرِّ عقله بهذه الط

 يتخلَّى المسلم عن دينه ويدوس على عقله، ليصبح مواطن ا فالح ا!!
 

وقِس على ذلك عبد النافر، والسادات، والقذافي، وفدام. فعبد النافر كان قد دخل معهم في خصومة فَكَفَّروه من 
 عهم أفبح مسلم ا!ثم لمَّا افطلح م -وهو كذلك-على منبر الحرم المكي 

 
ا  وكذا الحال مع القذافي خلال ثلاثة عقود إذا شتمهم فهو كافر! وإذا افطلح معهم ذلك الزنديق أفبح مسلم 

 ويدخلونه الكعبة المشرفة!
 

مه حكام الرياض وبقية الدول العربية بالخيانة والعمالة    فهو-وهذا السادات عندما وقَّع مبادرة الاستسلام مع اليهود اتهَّ
وامتلأت فحفهم بذمِّه وشتمه، ثم لمَّا قام الأمير عبد الله بنفس الخيانة والعمالة في مبادرة بيروت مدحه  -كذلك

المنافقون وأيَّدوه! فعلماء السوء وأفحاب الأقلام المأجورة يدورون مع الحاكم حيثما دار، ويتردَّون معه حيثما تردَّى من 
 فة والهدى والرشاد!أجل المال، ثم يدَّعون العلم والمعر 

 
ا هو يتاجر بدين الإسلام ويخادع الناس به، وبعد أن ظهر ما ظهر  إذن فممَّا سبق يتَّضح أنَّ الحاكم له دين آخر، وإنمَّ
من كون حكام المنطقة عموم ا وحكام الرياض خصوف ا عملاء مرتدين فضلا  عن ففات السوء الأخرى، وظهر أنَّ 

 نزاعٌ عميقٌ بين عقيدتين؛ نزاعٌ:الخلاف خلافٌ بين منهجين، و 
 
قخلْ إِنَّ فَلَاتي وَنخسخكِي وَمَحْيَايَ }لله تعالى في جميع شمونه، منهج: بين المنهج الرباني المتكامل الذي أسلم الأمر كله  -

، منهج: لا إله إلا الله محمد رسول الله بكل {الْمخسْلِمِينَ لَا شَريِكَ لَهخ وَبِذَلِكَ أخمِرْتخ وَأنَاَْ أوََّلخ *  وَمَماَتي للَِّهِ رَبِّ الْعَالَمِين
 دلالاتها ومقتضياتها.
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اَدِعخونَ اللَّهَ وَالَّذِينَ آمَنخوا وَمَا يَخْدَعخونَ إِلاَّ أنَفخسَهخم وَمَا يَشْعخرخون}هج العلماني الصارخ، منهج الذين وبين المن - ، {يخخ
وَإِذَا قِيلَ لَهخمْ تَـعَالَوْاْ إِلَى مَا أنَزَلَ اللَّهخ }لله، منهج الذين قال الله فيهم: ن دون امنهج الذين يتخذ بعضهم بعض ا أرباب ا م

 .{وَإِلَى الرَّسخولِ رَأيَْتَ الْمخنَافِقِيَن يَصخدُّونَ عَنكَ فخدخود ا
 

ن الإمارة، فإن أبّ وامتنع وبعدما اتَّضح هذا فإنَّ الحل لإفلاح الأوضاع هو كما وضَّحه الشرع، وذلك بخلع الحــاكم م
وجب القيام عليه بالسلاح وخلعه، وهذا هو حكم الشرع الذي يحفظ للناس دينهم ودنياهم. والنظام من جانبه قد 

أي دين -عَرَضَ حلاًّ مشابه ا لحفظ تشريعاتهِ ودنياه! فعرض على المصلحين أن يخضعوا لتشريعات الملك ومراسيمه 
 مَّا أن يكون الحوار بالسيف والبندقية كما قال وزير الداخلية.بدون قيد أو شرط، وإ -الملك

 
لا بدَّ له من سلاح ليقيم دينه، فكيف يجوز لعاقل وهو يرى الحاكم  -حقًّا كان أو باطلا  -ومعلومٌ أنَّ كلَّ فاحبِ دينٍ 

أعظم الباطل، وهذا تخذيل عن المرتد وجنوده مدجَّجين بالسلاح ثم يزعم أنَّه يريد الإفلاح بالحلِّ السلمي، فهذا من 
ا نتحدَّث عن ردة وعمالة للكفار. ، فنحن هنا لا نتحدَّث عن حاكم فيه بعض الفسق أو الفجور، وإنمَّ  إقامة الحقِّ

 
في تنفيذ سياسات أمريكا  -الحاكم الحالي-وعلاوي  -الحاكم الأمريكي السابق في بغداد-فكما أنَّه لا فرق بين برمار 

 ه لا فرق بين برمار وباقي حكام المنطقة لتنفيذ سياسة أمريكا.في العراق فإنَّ 
 

وقد أجمع علماء الإسلام على أنَّ الولاية لا تنعقد لكافر فإذا طرأ عليه الكفر سقطت ولايته ووجب القيام عليه 
ه لو طرأ عليه : "أجمع العلماء على أنَّ الإمامة لا تنعقد لكافر، وعلى أنَّ -رحمه الله-بالسلاح؛ قال القاضي عياض 

الكفر انعزل"، وقال أيض ا: "فلو طرأ عليه كفرٌ وتغيير للشرع أو بدعة؛ خرج عن حكم الولاية، وسقطت طاعته، ووجب 
على المسلمين القيام عليه وخلعه ونصب إمام عادل إن أمكنهم ذلك، فإن لم يقع ذلك إلا لطائفة وجب عليهم القيام 

 إلا إذا ظنُّوا القدرة عليه، فإن تَقَّق العجز لم يجب القيام". بخلع الكافر، ولا يجب في المبتدع
 

ا هو قول إجماع الأئمة، وهذا هو حكم الشرع في مثل حالنا، لذا  إذن فالقول بالخروج على الإمام الكافر ليس قولنا وإنمَّ
وأنَّ هذه الأنظمة ما هي إلا يجب على المسلمين جميع ا أن يتحرَّكوا للإفلاح آخذين بالاعتبار حجم الخلاف وأبعاده، 

جزء من منظومة الكفر العالمي، ويكون الإفلاح وفق شرع الله، وإلا فهو الإعراض عن شرع الله والاستنزاف للأوقات 
 والجهود والتيه والضياع هذا إذا كان الجهل وحَسخنَت النوايا، أو الدجل والخداع إذا كانت الأخرى.

 
من أبناء البلاد مع الحكومات لاسترجاع الحقوق؛ هملاء يغالطون مغالطة كبرى، فلا فالذين يرفضون الحوار المسلح 

 ماكن استرجاع الحقوق من النظام عندما يرتد الحاكم ويرفض التنحِّي باللين إلا بقوة السلاح.
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ض وهم ومن على شاكلتهم من أفحاب هذا المذهب في ضلال مبين، سواء الذين قد دعوا فراحة إلى ارتكاب ناق
كما فرَّح بعضهم بذلك تَت غطاء وخدعة -من نواقض الإسلام وذلك بمساعدة الكفار على احتلال بلاد الإسلام 

، أو القسم الآخر الذين يخلطون الحقَّ بالباطل ويرفضون التعاون مع -المساعدة في استخلاص حقوقنا من الحكام
 ؛ محصلة منهجهم واحدة.-وهذا باطل-رتد بالقوة أيض ا ويرفضون خلع الحاكم الم -وهذا حقٌّ -الكفار لاحتلال البلاد 

 
 فهملاء منهجهم غاية في الخطورة لوجهين:

 
م زاحموا شرع الله بأهوائهم، وهذه من الكبائر العظام كما لا يخفى، ولا ماكن أن م على خطر عظيم لأنهَّ تصدر  أولا : أنهَّ

، {لَا مخمْمِنَةٍ إِذَا قَضَى اللَّهخ وَرَسخولخهخ أمَْر ا أَن يَكخونَ لَهخمخ الْخيِـَرةَخ مِنْ أمَْرهِِموَمَا كَانَ لِمخمْمِنٍ وَ }عن مسلم، قال الله تعالى: 
نـَهخمْ ثمخَّ لَا يجَِدخواْ في أنَفخسِهِمْ حَرَج ا ممَِّّ }وقال تعالى:  يخسَلِّمخواْ ا قَضَيْتَ وَ فَلَا وَرَبِّكَ لَا يخـمْمِنخونَ حَتىََّ يحخَكِّمخوكَ فِيمَا شَجَرَ بَـيـْ

 .{تَسْلِيم ا
 

ثاني ا: إنَّ هملاء يشاركون في فدِّ الناس عن منهج الله وفتنتهم في دينهم، حيث مانعونهم من أخذ حقوقهم بالطرق التي 
شرعها الله ممَّا يدفع المنافقين والجهلة إلى التفكير بالأخذ بمذهب تَالف الشمال وأمثاله، كعلاوي ومن معه، فهذا لا 

 ال.يجوز بح
 

وقبل الختام: أردُّ على بعض اتهامات النظام التي أزعج بها الناس بتكرارها في الصباح والمساء خلال السنتين الماضيتين، 
م المجاهدين بمذهب الخوارج، وهم يعلمون أنَّنا بريئون من هذا المذهب، وهذه خطاباتنا وهذا واقعنا يشهد  فقد اتهَّ

 بذلك.
 

 بالسلاح في السودان ليقتلونا إلا الخوارج!وهل اقتحم علينا دارنا 
 

ونحن نعتقد أنَّ المعافي التي هي دون الكفر لا يخرج بها المممن من الإماان ولو كانت كبيرة كالقتل وشرب الخمر، فإن 
 مات فاحبها ولم يتب منها فأمره إلى الله إن شاء عفا عنه وإن شاء عذَّبه ثم مصيره إلى الجنة.

 
الناس بالعموم، ولا نستبيح دماء المسلمين، فإن قختِل بعض المسلمين أثناء عمليات المجاهدين فنرجو الله  ونحن لا نكفِّر

ا هو كما في مسألة التترس والقتل الخطأ، ونستغفر الله منه ونتحمَّل المسمولية عنه.  أن يرحمهم، وإنمَّ
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ومن قاتلهم من قبل ومن فرَّق جماعتهم، وأحدِّثك ولكن أقول لحاكم الرياض: إنْ شئتَ حدَّثتك عن قاتل المسلمين، 
عمَّن يكفِّر بالعموم ويستبيح دماء المسلمين؛ فأبوكم عبد العزيز هو الذي خرجَ ونافرَ الإنجليز ضد الدولة العثمانية 

م وواليها ابن الرشيد في حائل، وأنتم أنفسكم قد خرجتم بقوة السلاح على أخيكم الملك سعود، وكادت تَصل بينك
 مجزرة لولا الله تعالى ثم تدخُّل من تطاردون اليوم ابنه، ولم يقل علماؤكم عن أبيكم وعنكم أنَّكم خوارج.

 
ولو فتحنا ملف مجزرة الطائف الرهيبة لعلِمنا من الذي يكفِّر بالعموم، تلك المجزرة التي غرَّر فيها أبوكم جنودَه وقال لهم: 

ثنا عمَّا وقع في الطائف من  إنَّ أهل الحجاز كفَّار وإنَّ قتالهم جهاد في سبيل الله، وهو بذلك يكذب عليهم، ولو تَدَّ
 فظائع لهانت بجوارها مصائب عِظاَمٌ جدًّا.

 
فينبغي على الخصوم أن يلتزموا بآداب الخلاف والقتال ويكفُّوا أنفسهم وأخجَراءهم عن الكذب والبهتان، فذلك خير 

فلت الكذب علينا بأنَّنا لن نكذب عليك لطمأنتك، إلا إِنْ سألتني عن مسلمٍ اختبأ لهم، فلولا أنَّك مطمئنٌّ مهما وا
على افتراض -عندي وتريد أن تظلمه أو تسفك دمه بغير حقٍّ فعندها يكون الكذب واجب ا، كما ذكر ذلك أهل العلم 

 .-أنَّ الحاكم مسلم
 

ا يأمر وينهى من -رحمه الله-لماء، قال النووي وكما تتَّهمون الشباب بالجهل في مسائل كلُّ المسلمين فيها ع : "ثم إنَّه إنمَّ
ا بما يأمر به وينهى عنه، فذلك يختلف باختلاف الشيء فإن كان من الواجبات الظاهرة والمحرمات المشهورة  

 
كان عالم

 كالصلاة والصيام والزنا والخمر ونحوها فكل المسلمين علماء بها" انتهى كلامه.
 

ن المسلمين حرمة منافرة الكافر على المسلم أو حرمة تشريع الربا؟! فإنَّ هذا معلومٌ من الدين فهل يجهل أحد م
بالضرورة، فهو كالعلم بحرمة الخمر والزنا، هل يجهل هذا أحد؟! أم أنَّكم تريدون أن تجعلوا في الإسلام كهنوت ا! فتجعلوا 

م الدين، فتخحِلُّون ما حرَّم الله، وتَرِّمون ما أحلَّ الله، هيئة كبار علماء السلطان مثل بابا النصارى، وتَتكرون فه
 وتصدرون فكوك الغفران لمن تشاؤون!

 
م أفحاب الفكر الضال، والزمرة الفاسدة، فمن هم أفحاب الفكر الضال؟! أهم الذين  وتصفون الشباب أيض ا بأنهَّ

بوجوب إخراج اليهود والنصارى من جزيرة العرب! كما ورد عنه في فحيح البخاري حيث  صلى الله عليه وسلماتَّبعوا قول رسول الله 
"، وقال أيض ا في حديث آخر: لا يجتمع في جزيرة العرب دينان"، وقال: "أخرجوا المشركين من جزيرة العربقال: "

قَيَنَّ دينان ب" لأخخْرجَِنَّ اليهود "، وقال أيض ا: "أرض العربقاتل الله اليهود والنصارى اتخذوا قبور أنبيائهم مساجد، لا يَـبـْ
 " رواه مسلم.والنصارى من جزيرة العرب حتى لا أدعخ إلاَّ مسلم ا
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ويحتالون عليها كأفحاب السبت؟! كما فعل الأمير عبد الله عندما  صلى الله عليه وسلمأم هم الذين يستهزؤون بأحاديث رسول الله 
ا واهية! والأجنبي جاء ليَخْدِ  مْ! ونحن حجَّتنا هذه الأحاديث الصحيحة الصريحة بوجوب إخراج قال عن حجَّتنا إنهَّ

 المشركين، وليس فيها استثناء إن جاء ليَخْدِمْ أو ليخخْدَم.
 

لليهود والنصارى ومكَّنوهم منها  صلى الله عليه وسلمأنحن أفحاب الفكر الضال؟! أم الذين غدروا بالأمَّة، وأباحوا جزيرة محمد 
عن غدركم بالعراق، والغدر يحرم حتى مع الكافر، وقد قال رسولنا عليه الصلاة  وأعطوهم فيها القواعد العسكرية، فضلا  

 " رواه مسلم.لكل غادرٍ لواء يوم القيامة يرفع له بقدر غدرته، ألا ولا غادر أعظم غدر ا من أمير عامَّةوالسلام: "
 

ون عن المنكر، ويممنون بالله؟! أم ومن هم أفحاب الفكر الضال والزمرة الفاسدة؟! أهم الذين يأمرون بالمعروف، وينه
هم الذين يفسدون المسلمين بسياساتهم وإعلامهم حتى في البلد الحرام وفي الشهر الحرام وحول المسجد الحرام؟! ولا 

 حول ولا قوة إلا بالله.
 

قاَلَتْ إِنَّ الْمخلخوكَ إِذَا دَخَلخوا قَـرْيةَ  }، وقال تعالى: {وَمَن يخردِْ فِيهِ بإِِلْحاَدٍ بِظخلْمٍ نخذِقْهخ مِنْ عَذَابٍ ألَيِم}قال الله تعالى: 
 .{أفَْسَدخوهَا وَجَعَلخوا أَعِزَّةَ أهَْلِهَا أذَِلَّة  وكََذَلِكَ يَـفْعَلخون

 
من هم أفحاب الفكر الضال والزمرة الفاسدة؟! أهم الذين يدافعون عن المسلمين، وأعراضهم، وأموالهم في العراق 

غانستان وكشمير والشيشان؟! أم هم الذين دخلوا في حلف الكفر العالمي ضد المسلمين، فضلا  عن نهب وفلسطين وأف
 مال الأمَّة العام؟!

 
ويكفي للتدليل على ذلك الإشارة إلى ففقة السلاح الكبرى، أو قل السرقة الكبرى وكلاهما سواء، المسماة بـ"عقد 

مليار دولار، وكان ذلك قبل حرب الخليج بخمس سنين، فلمَّا حصلت  اليمامة" والتي بلغت قيمتها أكثر من ثلاثين
ا أبحتم البلاد للدفاع عنكم، وكان يومها  الحرب لم يظهر أي أثر إيجابي لهذه الصفقة ولا لغيرها من مئات الصفقات، وإنمَّ

مليار ا على مائة ألف لكان  عدد العاطلين عن العمل محدود ا، فلو قخدِّر بمائة ألف عاطل فقسمنا قيمة الصفقة ثلاثين
نصيب الواحد منهم ما يساوي مليون ومائة وخمس وعشرين ألف ريال، فلو جخعلت هذه الأموال في شركات مساهمة 
لاستثمارها بطريقة شرعية، وتوظيف العاطلين عن العمل والإنفاق منها على أهلها كالفقراء والمساكين والغارمين 

 لتحسَّنت أحوال الناس.
 

ا عن اغتصاب أراضي الناس، وشهوة حكام الرياض في بناء القصور، فإنَّ الملك فهد قد أمر ببناء قصر "السلام" وأمَّ 
 وقد أنفق على القصر ولأجله أربعة مليار ريال.
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وأمَّا قصر "ذهبان" وما أدراك ما قصر "ذهبان"، فحدِّث عنه ولا حرج، فهو على بعد أربعين كيلومتر ا على طريق جدة 

لمدينة على ساحل البحر الأحمر، ويكفي لتصوُّر مساحته المغصوبة أنَّه لو رست مملكة البحرين في فنائه الخلفي لما ا -
شعر أهل القصر بها! مع العلم أنَّ البحرين يقطن بها قريب ا من مليون نسمة ومساحتها أكثر من مائة مليون متر مربع، 

ا أكثر  فلو جاء أهل الدنيا بقصور ملوكهم ورؤسائهم وجيء بقصر الملك هذا في ذهبان، لغخلِبوا! فهل عرف التاريخ سفه 
وكََانَ وَرَاءهخم مَّلِكٌ يأَْخخذخ كخلَّ سَفِينَةٍ }شاد! قال الله تعالى في أمثاله: من هذا؟! ثم يصفه المنافقون بالأمانة والحكمة والر 

 .{غَصْب ا
 

ن يستبيحون البلد الحرام ويقتلون المسلمين في مكة المكرمة؟ أهم من هم أفحاب الفكر الضال والزمرة الفاسدة؟! الذي
خالد المحضار ونواف الحازمي وأخوه سالم الذين خرجوا من مكة المكرمة، وضربوا أمريكا في عقر دارها دفاع ا عن 

لُّ تلك الأزمة بغير ماكن حالإسلام في أمِّ القرى وما حولها؟ أم هو فهد بن عبد العزيز الذي استباح حخرمة الحرم وكان 
ا كان الموقف يحتاج إلى بعض الوقت وخافَّة أنَّ الموجودين في الحرم بضع قتال ، كما اتفق العقلاء في ذلك الحين، وإنمَّ

افَرون، ولكن عدو الله فهد فعل ما لم يفعله  عشرات، وأسلحتهم خفيفة، أكثرها بنادق فيد، وذخيرتهم قليلة وهم محخ
جنزرات والمصفَّحات إلى داخل الحرم، ولا زلتخ أذكرخ أثر المجنزرات الَحجَّاجخ من قبل، 

خ
فعاند وخالف الجميع، ودفع بالم

على بلاط الحرم ولا حول ولا قوة إلا بالله، ولا زال الناس يتذكَّرون المآذن كانت تكسوها السواد بعد قصفها بالدبابات، 
 إنَّا لله وإنا إليه راجعون.

 
البلد الحرام ودماء المسلمين؟ أهم الشباب؟! أم قوات الأمن التي قتلت المساكين والفقراء بحي من الذي استباح حرمة 

"الرفيفة" بمكة المكرمة، وأخرجت من بقي حيًّا بقوة السلاح من بيوتهم وحجراتهم الضيِّقة المبنية بالصفيح ليهنأ بالأرض 
م ولم يتكلَّموا بكلمة عن حرمة دماء المسلمين في البلد الحرام، أميٌر في وزارة الداخلية، وقد علم بذلك علماء وخطباء الحر 

عتدى عليهم كانوا فقراء مساكين.
خ
 لأنَّ هملاء الم

 
من هم أفحاب الفكر الضال والزمرة الفاسدة؟ أهم المجاهدون؟! أم هم الذين ساهموا مع أمريكا في قتل أكثر من 

عرفتها البشرية أثناء حصاركم الظالم للعراق. فعن أبي هريرة رضي مليون طفل خلال بضع سنين في أكبر مجزرة للأطفال 
دخلت امرأة النار في هرة ربطتها فلم تطعمها، ولم تدعها تأكل من خشاش الأرض : "صلى الله عليه وسلمالله عنه قال: قال رسول الله 

 " متفق عليه.حتى ماتت
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بحسبه، وفي حديث آخر أيض ا قال رسول الله  وإنَّ الذين يتول ون النظام ويميدونه هم شركاء في هذا الذنب العظيم كلٌّ 
وَمَن يَـقْتخلْ مخمْمِن ا }"، قال الله تعالى: لو اجتمع أهل السماوات والأرض على قتل رجل مسلم لأكبَّهم الله في النار: "صلى الله عليه وسلم

ا فِيهَا وَغَضِبَ اللَّهخ عَلَيْهِ وَلَعَنَهخ وَأَعَدَّ  ا فَجَزَآؤخهخ جَهَنَّمخ خَالِد   .{لَهخ عَذَاب ا عَظِيم ا مُّتـَعَمِّد 
 

"، أول ما يخقضى بين الناس في الدماء: "صلى الله عليه وسلموقد ثبت في الصحيحين عن ابن مسعود رضي الله عنه قال: قال رسول الله 
"، وعن ابن عباس رضي الله عنهما في الحديث لزوال الدنيا أهون على الله من قتل رجل مسلموفي حديث آخر قال: "

يجيء المقتول بالقاتل يوم القيامة نافيته ورأسه بيده وأوداجه تشخب دم ا، فيقول: : "صلى الله عليه وسلمالصحيح قال: قال رسول الله 
 .[رواه الترمذي]" يا ربِّ سلْ هذا فيمَ قتلني؟ حتى يدنيه من العرش

 
بتعلُّق مليون طفل بقاتليهم كل واحد منهم آخذ نافيته ورأسه بيده وهم هذا مقتولٌ واحدٌ يتعلَّق بقاتله، فكيف 

، سل هملاء فيمَ قتلونا؟! أكبر مجزرة للأطفال في تاريخ البشرية، فهذا ظلم عظيم وجرم كبير يجب على  يقولون: يا ربِّ
ظالمة التي كانوا يوالونها ويميدونها، المسلمين أن يتوبوا منه ويندموا عليه ويتبرَّؤوا من هذه الحكومات الكافرة الفاجرة ال

وَمَا كَانَ اسْتِغْفَارخ إِبْـراَهِيمَ لِأبَيِهِ إِلاَّ عَن مَّوْعِدَةٍ }ياء المقتولين، قال الله تعالى: وينبغي عليهم أن يفتدوا أنفسهم من أول
َ لَهخ أنََّهخ عَدخوٌّ للَِّهِ تَـبـَرَّأَ مِنْ  قَدْ كَانَتْ لَكخمْ أخسْوَةٌ حَسَنَةٌ في إِبْـراَهِيمَ وَالَّذِينَ مَعَهخ }، وقال الله تعالى: {هوَعَدَهَا إِيَّاهخ فَـلَمَّا تَـبـَينَّ

نـَنَا وَ  نَكخمخ الْعَدَاوَةخ وَالْبـَغْضَ إِذْ قاَلخوا لقَِوْمِهِمْ إِنَّا بخـرَآءخ مِنكخمْ وَممَّا تَـعْبخدخونَ مِن دخونِ اللَّهِ كَفَرْناَ بِكخمْ وَبدََا بَـيـْ ا حَتىَّ تخـمْمِنخوا بَـيـْ اء أبََد 
 .{باِللَّهِ وَحْدَه

 
ومع هذه المجزرة الرهيبة التي استمرت بضع سنين لم نسمع كلمة  ولا فتوى من علمائكم الجهابذة، وخطبائكم المفوَّهين 

العلماء، ، ارتفع فوت أولئك 17ذلك العسكري الأمريكي المحارب عن حرمة دماء المسلمين، ولكن عندما قَـتَلَ الشبابخ 
، ولكن في فقه دين الملك ومن -وما هو بمستأمَن-والكَتَبَة الأخجراء في الليل والنهار، متحدِّثين عن حرمة دم المستأمَن 

معه من المنافقين يكون قتل مليون مسلم ويكون قتل مليون طفل مسألة فيها نظر، وقتل فليبي واحد جرماة لا تغتفر!! 
 حسبي الله عليكم أجمعين.

 
ام النظام للشباب بما فيه من الكبائر كقوله: إنَّ الصهيونية هي التي تقف خلف وم ن أعجب العجائب والكذب اتهِّ

 المجاهدين!! فأي دجل هذا، وأي بهتان هذا، وأي استخفاف بعقول الناس هذا؟!

                                                             
17
 "بول جونسون" في الرياض، والذي قتله المجاهد عبد العزيز المقرن ورفقاه. مهندس الطائرات الأمريكييُشير الشيخ إلى حادثة مقتل  
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رمانا بما ولكن النظام  فإنَّ القافي والداني من المسلمين والكفار يعلم أن أعدى أعداء الصهيونية هم شباب الجهاد،
، وهو كما قيل: رمتني {وَمَن يَكْسِبْ خَطِيئَة  أوَْ إِثْم ا ثمخَّ يَـرْمِ بهِِ برَيِئ ا فَـقَدِ احْتَمَلَ بخـهْتَان ا وَإِثْم ا مُّبِين ا}فيه. قال الله تعالى: 

 بدائها وانسلَّت.
 

 وهنا أخذَّكر وأسأل حكام الرياض:
 

 مليون دولار لقمع انتفاضة المجاهدين الأولى؟من الذي دعم عرفات بمائة 
 ؟96من الذي نافرَ اليهود على المستضعفين في شرم الشيخ عام 

 من الذي فتح القواعد العسكرية لغزو العراق؟
 من الذي تكفَّل بدفع تكاليف تدريب الشرطة العراقية لمحاربة المجاهدين في العراق؟

 فتَ فيها بالصهاينة واحتلالهم لأرض فلسطين؟!ألستَ أنت فاحب مبادرة بيروت التي اعتر 
 فأين ذهب عقلك يا رئيس الحرس الوطني؟

 وأين ذهب ماء وجهك حتى تتَّهم المجاهدين بهذه الاتهامات الكاذبة الساقطة!!
 

شيخ زانٍ، ثلاثة لا يكلِّمهم الله يوم القيامة ولا يزكِّيهم ولا ينظر إليهم ولهم عذابٌ أليمٌ: : "صلى الله عليه وسلموقد قال رسول الله 
 " رواه مسلم.وملك كذَّاب، وعائل مستكبر 

 
وها أنت قد نهيت الأئمة عن الدعاء للمجاهدين في الشيشان، وبدلا  من ذلك أمرتهم بالدعاء على شباب الجهاد في 

وأنت تكذب، وتعلم أنَّك تكذب، والخطباء والشعراء الذين يميدون  -عملاء الصهاينة كما تزعم-بلاد الحرمين 
اءاتك هم أيض ا يكذبون، ويعلمون أنَّك كاذب وخائن، ولكن ما أشبه هذه السنوات بالسنوات التي أخخبرنا بها، فعن افتر 

سيأتي على الناس سنواتٌ خدَّاعات، يخصَدَّق فيها الكاذب، ويخكَذَّب : "صلى الله عليه وسلمأبي هريرة رضي الله عنه قال: قال رسول الله 
وَّنخ فيها الأمين، وينطق فيها الرويبضة قيل: وما الرويبضة؟ قال: الرجل التافه فيها الصادق، ويخـمْتَمنَخ فيها الخائن، ويخخَ 

 " رواه الإمام أحمد.يتكلم في أمر العامَّة
 

أن تدعو أنت  -إِنْ كنتَ فادق ا-وأنا أرجو من المسلمين عامَّة أن يدعوا على الصهاينة وعملائهم، كما أطلبخ منكَ 
رمين وباقي المساجد: "اللهم عليك بالتحالف الأمريكي الصهيوني ومن والاهم ومن يطيعك بهذا الدعاء في الح

وعملائهم، اللهم دمِّر كيانهم، واقصم ظهرهم، وانزع ملكهم، وشتِّت شملهم، وفرِّق جمعهم، ورمِّل نسائهم، واجعل 
 ئق، واكفناهم بما شئت".بأسهم بينهم، وتتبَّع عوراتهم كما يتتبَّعون عورات المجاهدين، وافضحهم على رؤوس الخلا

 



 نخبة الإعلام الجهادي [562] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 ثم إنيِّ أخصُّ إخواني المجاهدين بهذه الكلمات فأقول لهم:
 

وقفتم لنصرة الدين يوم قَلَّ الواقفون، وجاهدتم يوم قعد الخطباء والـمخحَدِّثون، وفدعتم بالحقِّ يوم سكت الخائفون 
، فقال لهم الطاغية: {أئَِنَّ لنََا لَأَجْر ا إِن كخنَّا نَحْنخ الْغَالبِِينَ }ال السحرة قبل أن يممنوا قالوا: والطامعون، غيركم قال كما ق

 .{نَـعَمْ وَإِنَّكخمْ إِذ ا لَّمِنَ الْمخقَرَّبِينَ }
 

أحسبكم كذلك والله -وأمَّا أنتم فالأجر والقرب من الرحمن ترجون، ذقتم حلاوة الإماان فلم تغرَّكم حلاوة الدنيا 
ا حسيبكم ولا أزكِّي على  وجزاكم الله خير الجزاء. -الله أحد 

 
 وحــطّـَـمــتــم الأوهـــام والــوهـــم يخكــسَرخ  وقفتم وما في الموتِ شكٌّ لواقف
 ومن لا يهاب الموتَ لا شيء يَحذرخ  تخوضون بحر الموتِ لا تَرهـــبونه

 
م أن أنََـرْتمخخ السبيل بدمائكم للملايين من الأجيال حطَّمتم الهالات الملقاة على الطغاة منذ عقود كذب ا وزور ا، فهنيئ ا لك

فوالله لأن يهدي الله بك رجلا  الناشئة لتستقم على الصراط المستقيم، ولتجتنب سبيل الطغاة المجرمين، ففي الحديث: "
ا خيٌر لك من أن يكون لك حمر النعم  " رواه البخاري.واحد 

 
فلسطين والعراق وبلاد الحرمين والمغرب وكشمير وأفغانستان والشيشان يرحم الله إخواننا الشهداء في كل مكان، في 

 ونيجيريا وأندونيسيا والفليبين وتايلاند.
 

 ويرحم الله الشيخ يوسف العييري وأبو علي الحارثي وخالد الحاج وعبد العزيز المقرن وعيسى العوشن وإخوانهم جميع ا.
 

 المجاهدين الذين اقتحموا على قنصلية الأمريكان في جدة. -سبحانه وتعالى-ونرجو الله أن يرحم 
 

كيف يريدون أن ينعموا بالأمن وهم يوزِّعون الدمار والقتل والخراب على أهلنا في فلسطين وعلى أهلنا في العراق؟! 
ب فهو محرَّم شرع ا  فهملاء ليسوا أهلا  للأمن في أي مكان في العالم، وأمَّا وجودهم في بلاد الحرمين بل في كل جزيرة العر 

 كما ذكرنا الأدلة على ذلك.
 

 هملاء الذين قختلوا من إخواننا نرجو الله أن يتقبَّلهم في الشهداء.
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وا، وأذكِّركم بقول وأقول لإخواننا وأهلنا: إنَّ لله ما أخذ وله ما أعطى وكل شيء عنده بأجل مخسمَّى، فلتصبروا ولتحتسب
رأََهَا إِنَّ ذَلِكَ عَلَى اللَّهِ يَسِيرمَا أَفَابَ مِن مُّ }الله تعالى:   .{صِيبَةٍ في الْأَرْضِ وَلَا في أنَفخسِكخمْ إِلاَّ في كِتَابٍ مِّن قَـبْلِ أَن نّـَبـْ

 
ة فكيف لا يصبر المسلم المستسلم للحقِّ سبحانه وتعالى، وهذا مولانا خالق الخلق يقول لقائد المسيرة عليه الصلا

، وقد قال الله تعالى {وَافْبرْ لِحخكْمِ رَبِّكَ فإَِنَّكَ بأَِعْيخنِنَا وَسَبِّحْ بِحَمْدِ رَبِّكَ حِيَن تَـقخوم}: –كبهاالتي نحن في ر -والسلام 
خِرَ وَذكََرَ لَقَدْ كَانَ لَكخمْ في رَسخولِ اللَّهِ أخسْوَةٌ حَسَنَةٌ لِّمَن كَانَ يَـرْجخو اللَّهَ وَالْيـَوْمَ الْآ }د غزوة الأحزاب وأهوالها أيض ا: بع

زاَدَهخمْ إِلاَّ إِمااَن ا  وَلَمَّا رأََى الْمخمْمِنخونَ الْأَحْزاَبَ قاَلخوا هَذَا مَا وَعَدَناَ اللَّهخ وَرَسخولخهخ وَفَدَقَ اللَّهخ وَرَسخولخهخ وَمَا*  اللَّهَ كَثِير ا
مع عِظم البلاء، وإنَّ الله تعالى إذا أحبَّ قوم ا  إنَّ عِظَم الجزاء، وقد قال رسولنا عليه الصلاة والسلام: "{وَتَسْلِيم ا

 " رواه الترمذي والحاكم.ابتلاهم، فمن رضيَ فله الرضا، ومن سخط فله السُّخْط
 

 وتمثَّلوا قول القائل:
 

 وحسبك أن الله أثنى على الصبرِ  وإنّـِـــــي لصــــبَّارٌ على ما ينوبــــني
 كانت العلياء في جانب الفقرِ إذا   ولستخ بنظَّارٍ إلى جانب الغنى

 
وَلاَ }ين، ولا تهنوا، قال الله تعالى: فوافلوا المسير، ولا تهابوا العسير، وطَهِّروا جزيرة العرب من المشركين والزنادقة والملحد

وَتَـرْجخونَ مِنَ اللَّهِ مَا لَا يَـرْجخونَ وكََانَ اللَّهخ عَلِيم ا تَهنِخواْ في ابتِْغَاء الْقَوْمِ إِن تَكخونخواْ تأَْلَمخونَ فإَِنّـَهخمْ يأَْلَمخونَ كَمَا تأَْلَمونَ 
 .{حَكِيم ا

 
لا تزال عصابة : "-كما في فحيح مسلم-ولا يغرَّنكم كثرة المخذِّلين والمخالفين فقد قال رسولنا عليه الصلاة والسلام 

 ".حتى تأتيهم الساعة وهم على ذلكمن أمتي يقاتلون على أمر الله قاهرين لعدوِّهم لا يضرُّهم من خالفهم 
 

قاَلخوا لَن نّـُمْثرَِكَ عَلَى مَا جَاءَناَ مِنَ الْبـَيـِّنَاتِ وَالَّذِي فَطَرَناَ فاَقْضِ مَا أنَتَ }طاغية كما قال المممنون من قبل: فنقول لل
نْـيَا اَ تَـقْضِي هَذِهِ الْحيََاةَ الدُّ  .{قاَضٍ إِنمَّ

 
وفابروا واحتسبوا، فهذا طريق الأنبياء، هجرةٌ ودماءٌ، وقتالٌ وأشلاءٌ، تخيفون العدو ويخيفكم،  فيا أيُّها المجاهدون: افبروا

 ولا يخفى عليكم أنَّ أكثر قضايا الأمَّة اليوم سخونة؛ الجهاد في فلسطين والعراق فاحرفوا كل الحرص على نصرتهم.
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معنويًّا فرفة ذهبية نادرة فلا تضيِّعوها فتندموا، كما أَنَّ من أكبر وإنَّ استنزاف أمريكا اليوم في العراق اقتصاديًّا وبشريًّا و 
الأسباب الدافعة لأعدائنا للهيمنة على بلادنا؛ سرقة نفطنا، فابذلوا كل ما تستطيعون لإيقاف أكبر سرقة تتمُّ في التاريخ 

أخذونه بثمن بخس، مع العلم أنَّ جميع لثروات الأجيال الحاضرة وأجيال المستقبل بالتواطم بين الدخلاء والعملاء، فهم ي
انخفضت أسعاره عدة مرات، فبعد أن كان يخباع  -وهو أساس الصناعة-السلع تضاعفت أسعارها عدة مرات إلا النفط 

قبل عقدين بأربعين دولار ا، بيع بتسعة دولارات في العقد الماضي بينما كان ينبغي أن يكون سعره اليوم على أقل تقدير 
 ر، فاجتهِدوا وحخولخوا بينهم وبينه، وركِّزوا عملياتكم عليه وخافَّة في العراق والخليج فذلك حتفهم.مائة دولا

 
 وفي الختام أوجِّه رسالة  مختصرة  لحكام الرياض، وأخرى لأهل الحلِّ والعقد، وأقول لكم:

 
الطرفين، وله نواقض منها: أن يخون الراعي إنَّ الإمارة عقد بين الراعي والرعية، تترتَّب عليه حقوق وواجبات على كلا 

مِلَّتَهخ وأخمَّتَه، وهذا ما وقع منكم، على افتراض أنَّ أساس العقد كان قبل قرن من الزمان كان فحيح ا، والحقيقة غير 
ا بدعم وذَهَب الإنجليز. وإنَّكم كثير ا م ا تدَّعون ذلك، فقد وثبتم على رقاب الناس بدون رض ى منهم أو مشورتهم، وإنمَّ

حرفكم على الوطن والمواطن ورحمتكم به، ولا يخفى عليكم أنَّ الناس قد استيقظوا من غفلتهم، وتبينَّ لهم حجم 
الاستبداد والفساد الذي تمارسونه في العبث بحقوقهم وأموالهم، وإنَّ المسلمين في بلاد الحرمين مصرُّون على استرجاع 

 حقوقهم مهما كلَّف الثمن.
 

 ليه؛ أمامكم طريقان:وبناء  ع
 

أولا : أن تردُّوا الأمانات إلى أهلها بطريقة سلمية، وتتركوا أهل البلاد وشأنهم في اختيار حاكم مسلم يحكمهم بكتاب 
 الله وسنة رسوله عليه الصلاة والسلام.

 
رون بعض أبناء الشعب ثاني ا: أن ترفضوا إرجاع الحقوق إلى أهلها، وتوافلوا بغيكم على الناس، وسلب حقوقهم، وتخسَخِّ 

بما تدفعونه لهم من مال الأمَّة العام ليضربوا ويقتلوا إخوانهم وأبناء عمومتهم الذين كفروا بولايتكم، ولكن ينبغي أن 
تعلموا أنَّ الأمر شَبَّ عن الطوق، وأنَّ الشعوب عندما تتحرَّك للمطالبة بحقوقها لا ماكن أن توقفها الأجهزة الأمنية، 

لا يغيب عن أعينكم مصير شاه إيران رغم شهرة وقوة وخبرة أجهزته الأمنية )السافاك(، وكذلك مصير  وينبغي أن
 تشاوشسكو في رومانيا ذلك الحال المفزع الذي آل إليه هو وأسرته بما فعله بهم العوام.

 
 فرخدُّوا الأمانات إلى أهلها خير ا لكم.
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فسكم على حطام الدنيا، ولكن ساءنا ارتكابَكم نواقض الدين ومنها: الحكم وأنتم تعلمون أنَّنا في تنظيم القاعدة لا ننا
 بغير ما أنزل الله، وتوليِّ الكافرين.

 
ثم إنيِّ أوجِّه خطابي لأهل الحلِّ والعقد من العلماء الصادقين والزعماء المطاعين والأعيان والوجهاء والتجار: بأن يتداركوا 

مور تسير بسرعة غير عادية نحو الانفجار، فابذلوا ما في وسعكم لسحب فتيل الأزمة، الأمر قبل فوات الأوان، فإنَّ الأ
مع العلم أنَّ المجاهدين في بلاد الحرمين لم يبدأوا القتال بعدخ ضدَّ النظام، ولو بدأوا فعلا  لكان في رأس القائمة التخلُّص 

ةَ الكفر المحلي حكام الرياض، ولكن الذي يجري ما ه و إلا امتداد للقتال مع التحالف الصليبي الأمريكي الذي من أئَِمَّ
 يقاتلنا في كلِّ مكان ونقاتله في كلِّ مكان كذلك، بما في ذلك بلاد الحرمين، ونحن نسعى لإخراجهم منها بإذن الله.

 
لقيود الوهمية وممَّا يفرضه فيا أهل الحلِّ والعقد اتقوا الله في أنفسكم وفي أمَّتكم، وليهاجر الذين يستطيعون فيتحرَّروا من ا

النظام من ضغوط نفسية ليتسنىَّ لكم القيام بواجبكم بتوجيه الأمَّة، وترتيب الأولويات المهمَّة، فإنَّ تأخركم يزيد الأمور 
ا، والمشاكل عمق ا وتشعُّب ا، ويفتح الباب للشباب ليجتهدوا دونكم باتخاذ قرار البدء بالقيام المسلَّح على الحا  كم إذا تعقيد 

م قد أعدُّوا ما يلزم لذلك وغلب على ظنِّهم أنَّ ما أعدُّوه كافي ا لخلع الحاكم المرتد، مع العلم أنَّ الواجب أن  بدا لهم أنهَّ
 تتَّحد جهود الصادقين للقيام بهذا الأمر العظيم، ولكن إن تثاقل بعضهم فإنَّ واجب القيام على الحاكم لا يسقط.

 
بلخ ولكن لم تخعطَ الأمور حقَّها، فقوموا بواجبكم وسارعوا في استدراك الموقف، ولقد كان وقد نصحتخ مرار ا من ق

الاقتتال قاب قوسين أو أدنى قبل عقود بين حكام الرياض اليوم وأخيهم الملك سعود، فتمَّ التوسط بينهم وإقناع الملك 
لمطلوب منكم اليوم أن تقنعوا هملاء البغاة الذين سعود بالتنازل عن الملك، وبذلك تمَّ حلُّ الخلاف، وهذا هو الدور ا

وثبوا على رقاب الناس بأن يردُّوا الأمانات إلى أهلها، فإنَّ الناس لم يطلبوا باطلا ، فهذا حقُّهم وقد قيل: "دِرهم وقاية 
 خيٌر من قنطار علاج".

 
 

 ثم إنيِّ أتوجَّه إلى الله تعالى بالدعاء فأقول:
 نيا حسنة، وفي الآخرة حسنة، وقنا عذاب النار.اللهم ربنا آتنا في الد

 اللهم أرنا الحق حقًّا وارزقنا اتباعه، وأرنا الباطل باطلا  وارزقنا اجتنابه.
 اللهم ألِّف بين قلوب المسلمين، واجمع شملهم، ووحِّد ففهم، وارحم ضعفهم، واجبر كسرهم.

 ذلُّ فيه أهل معصيتك، ويخممر فيه بالمعروف، ويخنهى فيه عن المنكر.اللهم أبرم لأمَّتنا أمر رشد؛ يخعزُّ فيه أهل طاعتك، ويخ 
 اللهم حبِّب إلينا الإماان وزيِّنه في قلوبنا، وكرِّه إلينا الكفر والفسوق والعصيان.

 اللهم اشرح فدور شبابنا وفتياتنا للالتزام بدينك، وارزقنا الهدى والتقى والعفاف والغنى.
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تزل الأقدام، اللهم ثبتنا وثبِّت المجاهدين في كل مكان، ولا سيَّما في فلسطين والعراق وكشمير اللهم ثبِّت أقدامنا يوم 
 والشيشان وأفغانستان وبلاد الحرمين.

اللهم سدِّد رميهم واربط على قلوبهم ومخدَّهم بمددٍ من عندك، وانصرهم على عدوِّك وعدوهم فإنَّه لا نافر لنا ولهم إلا 
 .أنت يا قوي يا عزيز

 
 (وَاللَّهخ غَالِبٌ عَلَى أمَْرهِِ وَلـَكِنَّ أَكْثَـرَ النَّاسِ لَا يَـعْلَمخون)

 وفلِّ اللهم وبارك على محمَّد وعلى آله وفحبه أجمعين.
 وآخر دعوانا أن الحمد لله ربِّ العالمين.
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 إلى أهل العراق خاصة والمسلمين عامة
 م 2004ديسمبر  -هـ  1425ذو القعدة 

 
 والحمد لله، والصلاة والسلام على رسول الله وآله وفحبه ومن والاه.بسم الله، 

 
وَمَا لَكخمْ لَا تخـقَاتلِخونَ في سَبِيلِ الل هِ وَالْمخسْتَضْعَفِيَن مِنَ الرِّجَالِ وَالنِّسَاء }الحمد لله، ثم الحمد لله، الحمد لله القائل: 

*  ير ارجِْنَا مِنْ هَـذِهِ الْقَرْيةَِ الظَّالمِِ أهَْلخهَا وَاجْعَل لَّنَا مِن لَّدخنكَ وَليًِّا وَاجْعَل لَّنَا مِن لَّدخنكَ نَصِ وَالْوِلْدَانِ الَّذِينَ يَـقخولخونَ رَبّـَنَا أَخْ 
وْليَِاء الشَّيْطاَنِ إِنَّ كَيْدَ الشَّيْطاَنِ كَانَ الَّذِينَ آمَنخواْ يخـقَاتلِخونَ في سَبِيلِ الل هِ وَالَّذِينَ كَفَرخواْ يخـقَاتلِخونَ في سَبِيلِ الطَّاغخوتِ فَـقَاتلِخواْ أَ 

 .{ضَعِيف ا
 

ا في موطن ينتقص فيه من عرضه وينتهك فيه والصلاة والسلام على نبيِّنا محمَّد القائل: " ما من امرئ يخذل امرَأ  مسلم 
في موطن ينتقص فيه من عرضه، من حرمته، إلا خذله الله تعالى في موطن يحبُّ فيه نصرته، وما من أحد ينصر مسلم ا 

 .[رواه الإمام أحمد]" وينتهك فيه من حرمته، إلا نصره الله في موطن يـحبُّ فيه نصرته
 أمَّا بعد؛

 
 فإلى إخواننا المسلمين في العراق خافَّة، وإلى الأمَّة الإسلامية عامَّة:

 
دار الخلافة وما حولها، وأحيِّي إخواننا المجاهدين السلام عليكم ورحمة الله وبركاته، أحيِّي أهلنا الصابرين في بغداد 

والموفل وكركوك وتكريت واللطيفية وأخواتها، وبيجي وبلد وباقي المدن والقرى  ءالمرابطين هناك، في بعقوبة وسامرا
لة الصامدة في وجه المجاهدة، وأخصُّ بالتحيَّة الحارَّة، الأحرار في أرض الأنبار، ولا سيَّما أهل الفلوجة، تلك المدينة البط

الباطل، والتي أبت أن تذلَّ أو تخضع لزعيم الكفر أجمع، وقد أعطته دروس ا في الثبات على المبدأ، وأثبتت له أنَّ قوة 
الإماان، أعظم من قذائف المدافع والطيران، كما فضحت خداعه ودماقراطيته، وأظهرت أنَّه كذَّاب سفَّاح، وإلا فما 

 ية فدام في حلبجة، وبين مجزرة بوش في الفلوجة؟الفرق بين مجزرة الطاغ
 

، فإنَّ فرعون -عليهم رحمة الله-فإن يكن فدام قد قتل بضعة آلاف، باسم القومية النتنة، من إخواننا الأكراد هناك 
العصر قد قتل في الفلوجة وحدها بضعة آلاف كذلك، وجرح وعوَّق أضعاف ذلك، فضلا  عن تهجير وترويع مئات 

 وكل ذلك باسم الصليبية المتصهينة المتعطِّشة للدماء. الألوف،
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ا، فلا ماكن تفسير حصار ودكِّ مدينة بكاملها، سكانها بمئات  فينبغي على المسلمين أن يعوا حقيقة هذه الحرب جيِّد 
ا حرب شاملة على الإسلام وأهله، أرجو الله أن يتقبَّ  ل من قختل من الألوف، بحجة أنَّ فيها مئات المقاومين، إلا أنهَّ

 إخواننا في الشهداء، وأن مانَّ على الجرحى بالشفاء.
 

ولئن ساءنا ما أفاب أهلنا هناك، فقد سرَّنا ذلك الثبات العظيم، والآثار الكبيرة التي ترتَّبت عليه، حيث انتشرت روح 
وسرت تلك الروح الجهادية الأبية، إلى الجهاد والفداء، والعزَّة والإباء، في أرجاء العراق، كانتشار النار في الهشيم، بل 

البقية من بلاد المسلمين، وقد خسرت ظنون بوش، حين أراد أن يقهر ويخذلَّ هذه المدينة المممنة، وأن يطمسها من 
الوجود، ويجعلها عبرة  لكل أهل الأرض، ممن يرفضون العبودية لأمريكا، ولكن أبّ الله لها إلا العزَّة والسمدد، فصمدت 

رأسها رغم أنفه وأهانته، ودخلت التاريخ من أوسع أبوابه فشرَّفته، وأفبحت مثالا  للصمود والتصدِّي، في وجه  رافعة
 الهمجية الأمريكية، وسارت بذلك الركبان.

 
وإنيِّ عاجزٌ عن وفف أولئك الرجال بما هم أهل له، ولكن أحاول، فالقليل خير من العدم، فلله درُّ أولئك الأبطال 

م الغرِّ  الميامين، الذين نسجوا على منوال النجوم الزاهرة؛ إخوانهم التسعة عشر، في مقارعة فرعون العصر، ولا أقول أنهَّ
رفعوا رأس الأمَّة الإسلامية فحسب، بل رفعوا رأس البشرية أجمع، في زمن سادت العالم ثقافة العبيد، ثقافة الرضا بالذلِّ 

كمة والمصلحة والواقعية، رفعوا رأس البشرية، في زمن يطأطئ فيه رؤساء العالم والخضوع والهوان والخنوع تَت شعار الح
 رؤوسهم أمام الطاغية، عند عتبات البيت الأبيض.

 
، مرتفعين عن بهارج الدنيا -أحسبهم والله حسيبهم-جاء هملاء العمالقة الأباة، الشعث الغبر، الأتقياء الأخفياء 

، كافرين بعبادة البشر للبشر، واتخاذ بعضهم بعض ا أرباب ا من دون الله عبر ما يخسمَّى وزخارفها، متعلِّقين بموعود الله
 بالشرعية الدولية، أو النظام العالمي الجديد، والأنظمة التي تدور في فلكه.

 
نين هيئة الأمم جاءوا لينقضوا حجر الزاوية، في ذلك النظام الظالم، القائم على تطبيق القرارات الظالمة، لمجلس الأمن وقوا

على الشعوب المستضعَفة، تلك الهيئة الملحدة، التي تقنِّن العلاقة بين سادة الفيتو وعلى رأسهم أمريكا، وبين عبيد 
 الجمعية العمومية، ثمَّ تتحدَّث كذب ا وزور ا عن العدل والمساواة والحرية.

 
اء أشر ا وبطر ا، يستعرض فتك قذائف المدافع، لقد ثبت هملاء الرجال العظام في الفلوجة في وجه الطاغية الذي ج

 وتدمير قنابل الطيران، على المستضعفين من الرجال والنساء والولدان، ثم يدَّعي حمل راية الحرية والإنسانية.
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ثبتوا في وجهه رغم قلَّة العدد، وضعف العخدد، حاسري الرؤوس، عاري الصدور، ولكن في قلوبهم يقين تزول الجبال 
، هذا اليقين هو الذي تجذَّر في قلوب أجدادنا رضي الله عنهم فأزالوا به -أحسبهم والله حسيبهم-ي ولا يزول الرواس

حضارة الصليبيين الفاسدة من بلادنا من قبل وهزموهم بفضل الله، ونحن اليوم متمسِّكون به وسنهزمهم بإمااننا بإذن 
 الله.

 
الحق، ومعنى عزَّة وقوَّة المممن المتمسِّك بحبل الله المتين، فسطَّروا ففحة عزٍّ جديدة ثبتوا ليخثبتوا للعالم أجمع، معنى الإماان 

 في تاريخ أمَّتنا، بدمائهم وأشلائهم.
 

 واقتحموا الردى ولم تضعضعهم المعامع فقاتلوا العدا ولم تثنهم الموانع
 إذا جمعتنا يا جرير المجامع أولئك آبائي فجئني بمثلهم

 
هملاء الرجال العظام الأفذاذ اليوم، في وقت لم يعد الجهاد غريب ا بفضل الله، بل الأمَّة الإسلامية كلُّها تَيِّيهم وأنا أحيِّي 

من المحيط إلى المحيط، حاشا الحكام المرتدين والمنافقين؛ كالكتبة المأجورين، وعلماء السوء الذين ينهون الناس عن قتال 
د عن الجهاد مقاومة سلمية، أو الذين يقولون إنَّ قتال الأمريكيين دمار وهلاك، ومحرقة الأمريكيين، ويسمُّون كبيرة القعو 

نَةِ }أسلافهم، الذين قال الله فيهم:  وفتنة، تشابهت قلوبهم مع قلوب وَمِنـْهخم مَّن يَـقخولخ ائْذَن ليِّ وَلَا تَـفْتِنيِّ أَلَا في الْفِتـْ
 .{باِلْكَافِريِنَ سَقَطخواْ وَإِنَّ جَهَنَّمَ لَمخحِيطَةٌ 

 
نعم أيُّها الرجال؛ إنَّ الأمَّة الإسلامية اليوم تَيِّيكم، وأنظارها عليكم وقلوبها معكم، وألسنتها تدعوا لكم، فقد أثرتم 
شجونها بجهادكم العظيم، ورفعتم عنها الذلَّة والهوان فتذكَّرت ففحات مجيدة من تاريخها، تذكَّرت بدر ا وخيبر ا واليرموك 

، فارتفع رأسها، واشتفى فدرها، واطمأن قلبها بدينها، وعادت إليها الثقة بنفسها، وبخدِّد يأسها وشحذت وحطين
همتها، بفضل الله ثم بجهدكم وجهادكم وإثخانكم، فمنذ قرن من الزمان والأمَّة تبحث عنكم، كبحث الأم التي فقدت 

الظمأ، تنتظركم لترفعوا الراية فتتوحَّد ففوفها، وتقمعوا وحيدها، وتنتظركم بعد طول غياب، فجئتم كالماء البارد على 
 الغواية فيخنس خصومها، وتنشروا الهداية فتزكوا نفوسها، وأنتم أهل لذلك، أحسبكم والله حسيبكم.

 
فيا أهل العراق، يا حاملي البيض الرقاق، دونكم دبابات الكفر فمزِّقوها، وهاماتهم فافلقوها، ووافلوا الطعن في نحور 

 العدا، وأكثروا الدعاء، وافدقوا اللقاء، وجزاكم الله خير الجزاء.
 

وبعد؛ فأبشروا فقد بدأت تباشير الفجر تلوح، وبدأت فراسة المممنين تظهر، وظنون الكافرين تخسر، ولا شكَّ أنَّكم 
العمليات الكبرى  تتذكَّرون قول المغرور: "سأحسم الحرب في ستة أيام أو ستة أسابيع"، وتتذكرون قول بوش: "إنَّ 
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ا نزهة إلى بنما، وما دروا أنَّ أخسْد الشرى  انتهت، بعد أسابيع من ابتداء الحرب"، يحسبون الناس أمامهم غنم ا، أو أنهَّ
وليوث خِفان لهم في الميدان، يحملون أرواحهم على أكفِّهم، ويحثُّونها على الصبر والمصابرة، فانتصارها سعادة، وقتلها 

 شهادة:
 

 وأخذي الحمد بالثمن الربيح لي عفتي وأبّ إبائيأبت 
 وضربي هامة البطل المشيح وإكراهي على المكروه نفسي
 مكانك تَمدي أو تستريحي وقولي كلما جشأت وجاشت

 وأحمي بعدخ عن عرض فحيح لأدفع عن مآثر فالحات
 

فالحمد لله الذي ثبَّت أهل الإماان، وأذلَّ أهل وها قد مرَّت الأسابيع والشهور، وها نحن في أواخر السنة الثانية، 
الصلبان، فقد كانوا يقدِّرون قتلاهم بمائة قتيل قبل الحرب، فإذا بالعدد يزيد على أكثر من اثني عشرة ضعف ا، على أيدي 

 فتية القرآن والسنة، فلله الحمد والمنَّة.
 

فاسمعوا وعوا، فإنَّ الأمر عظيم، والخطب جلل، وإنَّ أهم وأعظم وأخطر ثم إنيِّ أوجِّه خطابي إلى الأمَّة الإسلامية عامَّة: 
قضية اليوم للعالم أجمع، هي هذه الحرب العالمية الثالثة، التي ابتدأها التحالف الصليبي الصهيوني بالأمَّة الإسلامية، وإنَّ 

طبها في بغداد دار الخلافة، والعالم كله اليوم شدَّة أوارها واستعارها في أرض الرافدين، وإنَّ رحى العالم اليوم تدور، وق
يرقب هذه الحرب، ويرقب الخصمين: الأمَّة الإسلامية من جهة، وأمريكا وحلفائها من جهة أخرى، فإمَّا ارتقاء وعزَّة، 

ا، للخروج من التبعية والعبودية للغرب ، وتَطيم الأغلال التي وإمَّا شقاء وذلَّة، وإنَّ أمام الأمَّة اليوم فرفة نادرة ثمينة جدًّ
كبَّلنا بها الصليبيون، فإنَّ أمَّتنا قد وفلت إلى قاعٍ سحيق، نتيجة لهذه التبعية، أدَّت إلى تخلفها في جميع المحاور، الدينية 
والدنيوية، حيث إنَّ الصليبيين قد وضعوا سلسلة على عالمنا الإسلامي، أحكموا حلقاتها في كل عافمة، بعميل عنيد 

ماان والحياء والرجولة والإباء، وينصر الكفر، ويشيع العهر، وركب كثير ا من الناس يأس عظيم، وأساؤوا الظنَّ يقمع الإ
بأنفسهم وأمَّتهم، وضعف يقينهم، وظنُّوا أن لا مخرج من العبودية للغرب، وكانوا في ضيق شديد، وحال كثير منهم 

 يصدق علية قول الشاعر قبل أن تفرج:
 

 فرجت وكنت أظنُّها لا تفرج ستحكمت حلقاتهاضاقت فلمَّا ا
 

ونادى بالتبعية لأمريكا أذناب الكفر، واشرأب النفاق، فهبُّوا يا عباد الله، فقد جاء عدونا إلى أرضنا، ونقض غزله 
بنفسه، وكسر إحدى حلقات سلسلته بيده، فجاء على أعتاها وأقساها فكسرها في بغداد، فجعل الله تدبيره تدميره، 

سه في نحره، فلمَّا كسرها تراخت السلسلة وتفارط الأمر، بخلاف ما كان يظن ، وكانت الأمَّة في سجن كبير، على وبأ
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بوابته تلك السلسلة الحديدية، وهذه هي البوابة التي عناها شيراك حين قال: )فختحت في العراق أبواب جهنم( يقصد أنَّه 
ومين، تلك البوابة التي أوفدها آباؤهم قبل عقودٍ عن العالم الإسلامي، ولذلك قد تمَّ فكُّ قيد البوابة عن المسلمين المظل

يصيح داهيتهم اليهودي كيسنجر، ويقول لأوروبا: )أدركونا وشاركونا في حرب العراق فإنَّ هزماة أمريكا فيها هزماة للغرب  
 كلِّه(.

 
ا تاريخية و  هي والله كذلك! وهذا ما يمكده بوش وإدارته، بلسان وفي هذا السياق: جاء تصريح بلير عن هذه الحرب، بأنهَّ

 الحال والمقال، بأنَّ الجبهة الأمامية لمحاربة الإسلام هي في العراق.
 

؟ وهذا الوفف في هذا السياق عند النصارى يعني أنَّنا كفار، ولا قيمة لنا، وهذا ما  ألم يقل عنه أنَّه من دول محور الشرِّ
تلنا وقيام مئات الجنود في سجن أبو غريب وغوانتنامو وغيرهما بالأفعال الفظيعة ضدَّ إخواننا يفسِّر احتلالهم لأرضنا وق

 الأسرى التي هزَّت مشاعر البشرية.
 

ا هي أرض لجميع المسلمين.  ثم ألم يقل إنَّنا نقلنا الحرب إلى أرضهم، فمتى كانت العراق موطن ا للقاعدة؟! وإنمَّ
 

ا حرب فليبية؟!  ألم يقل إنهَّ
 

م يصنعون تاريخ المنطقة؟! أليست هي التي تشاطر الرئيس بوش همومه في نشر المسيحية؟!  ألم تقل رايس مستشارته أنهَّ
 

ألم يخنقل عن بوش أنَّه يريد تَويل بلادنا إلى منطقة مسيحية؟! وهل ضغوطهم لتغيير مناهجنا، وحذف آيات الجهاد 
 الأوسط الكبير إلا خطوات لتحقيق هيمنتهم الكاملة على المنطقة.منها، ومشروعهم في التغيير تَت مسمى الشرق 

 
م يقصدون بحربهم هذه أهل الإسلام؟  فهل بعد بيانهم هذا بيان بأنهَّ

 
فاتقوا الله يا عباد الله، وهبُّوا لنصرة دينكم والدفاع عن أنفسكم وإخوانكم وأعراضكم وأرضكم، فإنَّ أوجب الواجبات 

الجهاد والمجاهدين عامَّة، أن تساهموا بأنفسكم وأموالكم في ميادين القتال مع التحالف الصليبي بعد الإماان هو نصرة 
الصهيوني خافَّة، وفي فلسطين والعراق وأفغانستان، حيث إنَّ الجهاد اليوم فرض عين، ومعلوم أنَّ أهل العلم قد نقلوا 

ائل، فهذا يعني أنَّه على الأمَّة أن تفرِّغ من طاقاتها وأبنائها الإجماع على أنَّ أوجب الواجبات بعد الإماان دفع العدو الص
 وأموالها، ما يكفي لقتال وإخراج الكفار من ديارها، فإن لم تفعل فإنَّ الإثم يعمُّ الجميع.
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رَّر أرضه م من ولئن ضيَّقَ العدو الطرق في وفول المجاهدين إلى فلسطين، فإنَّ دعمهم بالمال يبقى واجب ا، إلى أن تَخ
الكفر، كما أنَّ الطرق إلى ضرب الأمريكيين حلفاء اليهود متاحة، ومن ذلك الجهاد في العراق عبر الأدلَّة الثقات، 

 ومتاحة أيض ا بقتلهم وقتل حلفائهم، وضرب مصالحهم المنتشرة حول العالم.
 

نيا والآخرة، فلا تضيِّعوها ولا تهملوها، كما فاغتنموا هذه الفرفة النادرة، للقيام بهذا الواجب العظيم، ففيها عزُّكم في الد
أهمل كثير من الناس فرفة الجهاد في سبيل الله في أفغانستان، قبل ربع قرن من الزمان لمَّا تثاقلوا إلى أقطارهم الضيقة، 

رة والجهاد في التي رسمها لهم الصليبيون، ويزعم كل واحد منهم أنَّه على ثغر، وهم قد أضاعوه، فضنُّوا بأنفسهم عن الهج
أفغانستان، رغم أنَّ جميع الظروف كانت مواتية، ليقوموا بدور كبير، لإقامة دولة إسلامية قوية، ولكنهم تقاعسوا 

 وتخلَّفوا.
 

فالموفَّق من وفَّقه الله لنصرة دينه، وأمَّا من قعد مع الخوالف دون ظلال السيوف مع تعينُّ الجهاد، فقد ارتكب إحدى 
ا.الكبائر العظام  ، فاعتبروا بقصص الصادقين ممن قعد قبلكم، فبكوا وندموا ندم ا شديد 

 
والمسلمون معه،  صلى الله عليه وسلمففي قصة كعب بن مالك رضي الله عنه يوم تبوك عبرة لكم، فقد كان يقول: )تجهَّز رسول الله 

دت، فلم يزل يتمادى وطفقت أغدو لكي أتجهَّز معه، فأرجع ولم أقض شيئ ا، وأقول في نفسي: أنا قادر على ذلك إذا أر 
غادي ا والمسلمون معه، ولم أقض من جهازي شيئ ا، فلم يزل يتمادى  صلى الله عليه وسلمبي، حتى استمر بالناس الجد، فأفبح رسول الله 

 بي، حتى أسرعوا وتفارط الغزو، فهممت أن أرتَل فأدركهم، فيا ليتني فعلت( ا.هـ.
 

ن إلى ساحات الجهاد، فاغتنم الفرفة يا عبد الله، وارتَل وعلم الله أنَّه استمر بالناس الجد اليوم، وتسابق الصادقو 
 وأدركهم، ولا يأتينَّ عليك يوم تقول فيه: يا ليتني فعلت!

 
بادروا بالأعمال فتن ا كقطع الليل المظلم يصبح فالبدار البدار، ففي الصحيح عن رسولنا عليه الصلاة والسلام أنَّه قال: "

 " فحيح مسلم.مممن ا ويصبح كافر ا، يبيع أحدهم دينه بعَرَضٍ من الدنيا قليل الرجل مممن ا وماسي كافر ا، وماسي
 

فما يقعدكم عن الجهاد بأموالكم، وأنتم تعلمون أنَّه واجب عليكم؟ وما يقعدكم عن الجهاد بأنفسكم؟ وأنتم تممنون 
يكم لا محالة في موعده ولو كنتم في بروج بأنَّ الأرزاق معدودة والآجال محدودة، وأنَّ الموت الذي تفرُّون منه فإنَّه ملاق

 مشيَّدة!
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فاتق الله يا عبد الله، فأين ذهب عقلك حتى تضنَّ بنفسك ومالك عن المالك؟ وهل يضنُّ بالمملوك عن مالكه عزَّ وجلَّ 
هخمْ يَخْشَوْنَ فَـلَمَّا كختِبَ عَلَيْهِمخ الْقِ }دينه؟! وتدبَّروا قوله تعالى:  إلا من خان أمانته، وضعف يقينه، ورقَّ  تَالخ إِذَا فَريِقٌ مِّنـْ

رْتَـنَا إِ  نَا الْقِتَالَ لَوْلا أَخَّ نْـيَا قلَِيلٌ النَّاسَ كَخَشْيَةِ الِله أوَْ أَشَدَّ خَشْيَة  وَقاَلخواْ رَبّـَنَا لِمَ كَتَبْتَ عَلَيـْ لَى أَجَلٍ قَريِبٍ قخلْ مَتَاعخ الدَّ
رٌ لِّمَنِ اتّـَقَى وَلاَ   .{ تخظْلَمخونَ فتَِيلا  وَالآخِرةَخ خَيـْ

 
فهذا هو الجواب لمن خاف يوم الحساب، فمن قعد له شيطان من الإنس أو الجن في طريق الجهاد، وقال له: تجاهد 

نْـيَا قلَِيلٌ وَالآخِرةَخ }ك، فليتلخ عليه قول الله تعالى: فتخقتل، يخقسَّم مالك، وتخنكح زوجتك، ويخـيَتَّم أطفال رٌ قخلْ مَتَاعخ الدَّ خَيـْ
 .{لِّمَنِ اتّـَقَى وَلَا تخظْلَمخونَ فتَِيلا  

 
فيا عباد الله: استجيبوا لله وللرسول إذا دعاكم لما يحييكم، واحذروا كل الحذر من المثبِّطين والمرجفين والمعوِّقين، القائلين 

 لإخوانهم هلمَّ إلينا.
 

يختموه بقول الباطل، كمدح وتزكية الطواغيت، فهملاء قد ضلوا واحذروا الذين يحبُّون قول الحقِّ ولا يستطيعونه، إلا أن 
 ضلالا  مبين ا، ولا تصحُّ الصلاة خلفهم، فليتقوا الله في أنفسهم وأمَّتهم، وليتوبوا عن باطلهم.

 
والعراق،  واحذروا الذين يريدون قول الباطل فيلبسون الحقَّ بباطلهم، ليمرِّروه على الناس، فتعين  الجهاد اليوم في فلسطين

حق  على أهل القطرين، فإن عجزوا أو قصروا أو تكاسلوا، فعلى من يليهم، وثم وثم، إلى أن تعمَّ الدائرة جميع بلاد 
 المسلمين، حيث إنَّ بلاد المسلمين كلها بمنزلة البلدة الواحدة.

 
ملاء في العوافم المحيطة، كالرياض هذه هي فتاوى العلماء رحمهم الله، الذين لم يأخذوا في اعتبارهم أهواء الحكام الع

وعمان وغيرها، وحيث إنَّ العجز واضح في فلسطين والعراق، فإنَّ الجهاد متعين  على من يليهم، كأهل بلاد الحرمين 
وسوريا والأردن وتركيا وإيران والكويت، فإن عجز أو قصر هملاء، فعلى من يليهم، فالجهاد في العراق وفلسطين حقٌّ، 

 نه باطل.والتخذيل ع
 

واحذروا الذين يتسلَّلون لواذ ا، الذين يزاحمون الربوبية والنبوة بآرائهم وأهوائهم، ثم يزعمون إنَّ هذه مصلحة الدعوة؛ فهذا 
نَةٌ أَ }الله تعالى:  محال، وفي آرائهم الدمار والبوار، قال اَلفِخونَ عَنْ أمَْرهِِ أَن تخصِيبـَهخمْ فِتـْ وْ يخصِيبـَهخمْ عَذَابٌ فَـلْيَحْذَرِ الَّذِينَ يخخ

 .{ألَيِمٌ 
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، فقد تركنا رسولنا عليه الصلاة والسلام على المحجة البيضاء، ليلها كنهارها، لا يزيغ  فيا عباد الله؛ إنَّ الطريق واضح بينِّ
 عنها إلا هالك.

 
 يه الصلاة والسلام.واقرؤوا القرآن والسنة تبصروا الصراط المستقيم، وكلٌّ يمخذ من قوله ويخردُّ، إلا نبي نا عل

 
واضربوا بعرض الحائط آراء وأهواء الرجال، مهما عظموا وعلموا وفقهوا، إذا عارض قولهم قول الله تعالى، أو قول رسوله 
عليه الصلاة والسلام، حتى وإن كانوا مخلصين فادقين، فهي زلة منهم لا تهدر مكانتهم وفضلهم، ولكن لا يختابعَون في 

 زلَّتهم.
 

، فهو من أبرز ففات المنافقين، فقد ذمَّهم الله تعالى، وقال لهم شرَّ ما قال لأحد، وأمَّا ا لقعود عن الجهاد المتعين 
ليحذِّرنا منهم ومن القعود وتوعَّدهم الله بعدم الهداية والعذاب الأليم، وطبع على قلوبهم ونفى عنهم العلم والفقه وإن 

 قرؤوا إن شئتم سورة التوبة.تعلَّموا؛ لأنَّ ثمرة العلم خشية الله وا
 

فتدبَّروا هذه الآيات التالية، فهي توضح طريقين لا ثالث لهما عند تعينُّ الجهاد: طريق إمام المجاهدين، وخاتم النبيِّين عليه 
وَجَاهِدخواْ مَعَ رَسخولِهِ  وَإِذَا أخنزلَِتْ سخورةٌَ أَنْ آمِنخواْ باِللهِ }. فاختر لنفسك، قال الله تعالى: الصلاة والسلام، وطريق القاعدين

رَضخواْ بأَِن يَكخونخواْ مَعَ الْخوََالِفِ وَطخبِعَ عَلَى قخـلخوبِهِمْ فَـهخمْ لَا *  اسْتَأْذَنَكَ أخوْلخواْ الطَّوْلِ مِنـْهخمْ وَقاَلخواْ ذَرْناَ نَكخن مَّعَ الْقَاعِدِينَ 
 .{عَهخ جَاهَدخواْ بأَِمْوَالهِِمْ وَأنَفخسِهِمْ وَأخوْلـَئِكَ لَهخمخ الْخيَـْراَتخ وَأخوْلـَئِكَ هخمخ الْمخفْلِحخونَ لـَكِنِ الرَّسخولخ وَالَّذِينَ آمَنخواْ مَ *  يَـفْقَهخونَ 

 
فيا عبد الله؛ هذا سيد الورى، الذي لا ينطق عن الهوى عليه الصلاة والسلام، قد غخفر له ما تقدَّم من ذنبه وما تأخَّر، 

ومع هذا كلِّه حرص على أن يجاهد والذين آمنوا معه بأنفسهم وأموالهم لنصرة لا إله وهو فاحب الشفاعة العظمى، 
إلا الله، فخرج يوم تبوك لقتال الروم في الضحِّ والحرور، وتقعد أنت مع ذوات الخدور، ثم تزعم أنَّك متَّبع لنبيِّنا عليه 

 الصلاة والسلام، وأنَّك على هديه، قاتل الله الجبن والجبناء.
 

 وتلك خديعة الطبع اللئيم يرى الجبناء أنَّ العجز حزم
 

 فالكيِّس من دان نفسه، وعمل لما بعد الموت.
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 وهنا أذكِّر ببعض الأحكام، ومن أهمِّها وأخطرها:
 

أولا : حكم من نافر الكفار على المسلمين، فقد أجمع أهل العلم أنَّ منافرة الكفار على المسلمين، كفر أكبر مخرج 
الملَّة، وهي معدودة في نواقض الإسلام العشرة، سواء كان الكافر روميًّا أو عربيًّا، حاكم ا أو محكوم ا، فمنافرة من 

أمريكا أو حكومة علاوي المرتدة، أو حكومة كرزاي، أو حكومة محمود عباس وغيرها من الحكومات المرتدة، في قتالهم 
دخل في ذلك أفحاب الشركات، والعاملين الذين يقومون بنقل الوقود ضدَّ المسلمين، كفر أكبر مخرج من الملَّة، وي

والذخائر والمواد التموينية أو أي احتياجات أخرى، وإنَّ كل من ينافرهم ويساعدهم بأي نوع من أنواع المساعدة، فقد 
 ارتدَّ عن الدين، ويجب قتاله.

 
تَـتَّخِذخواْ الْيـَهخودَ وَالنَّصَارَى أوَْليَِاءَ بَـعْضخهخمْ أوَْليَِاءخ بَـعْضٍ وَمَن يَـتـَوَلهَّخم مِّنكخمْ فإَِنَّهخ  ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخواْ لاَ }وتدبَّروا قوله تعالى: 

، وراجعوا إن شئتم الأدلة وأقوال العلماء في كتاب )التبيان في كفر من أعان {مِنـْهخمْ إِنَّ اللَّهَ لَا يَـهْدِي الْقَوْمَ الظَّالِمِينَ 
يكان(، فالمسلم يوالي أولياء الله وإن كانوا عجم ا، ويعادي أعداء الله وإن كانوا عرب ا، والعراقي الذي يجاهد ضد الأمر 

 الكفار الأمريكيين أو حكومة علاوي المرتدة، فهو أخونا ووليُّنا، وإن كان فارسيًّا أو كرديًّا أو تركمانيًّا.
 

، ويقاتل معها المجاهدين المقاومين للاحتلال، فقد ارتدَّ وكفر، وإن كان والعراقي الذي ينضم إلى هذه الحكومة المرتدة
 عربيًّا من ربيعة أو مضر.

 
ا أهلنا المسلمون، ونتبرأ من الكافرين؛ وقد قاتل رسول  فلا يقول المسلم هذه حرب أهلية لا يجوز الدخول فيها، كلاَّ، فإنمَّ

 عشيرته وبني عمومته، من أجل لا إله إلا الله. صلى الله عليه وسلمالله 
 

 أعَِظخكَ أَن قاَلَ ياَ نخوحخ إِنَّهخ ليَْسَ مِنْ أَهْلِكَ إِنَّهخ عَمَلٌ غَيـْرخ فَالِحٍ فَلَا تَسْألَْنِ مَا لَيْسَ لَكَ بهِِ عِلْمٌ إِنيِّ }قال الله تعالى: 
 .{تَكخونَ مِنَ الْجاَهِلِينَ 

 
الحبشي وأبي جهل القرشي، فبلالٌ آمن فرضي الله عنه، وبخشِّر بالجنة وهو وليُّنا، وأبو جهل كفر، وتدبَّروا قصة بلال 

ا الاعتبار في الروابط  وغضب الله عليه، وهو من أهل النار، وهو عدوُّنا. قاتله أبناء عمومته بأيديهم رضي الله عنهم، فإنمَّ
لعشيرة والوطن. قال الله تعالى: تقض الإماان فلا اعتبار لرابطة النسب وابين المممنين بالإماان، وما بعده له تبع، فإذا ان

ا تَـعْبخدخونَ مِن دخونِ اللَّهِ كَفَرْناَ بِكخمْ قَدْ كَانَتْ لَكخمْ أخسْوَةٌ حَسَنَةٌ في إِبْـراَهِيمَ وَالَّذِينَ مَعَهخ إِذْ قاَلخوا لقَِوْمِهِمْ إِنَّا بخـرَآء مِنكخمْ وَممَّ }
ا حَتىَّ تخـمْمِنخوا باِللَّهِ وَحْدَهخ وَبدََا  نَكخمخ الْعَدَاوَةخ وَالْبـَغْضَاء أبَدَ  نـَنَا وَبَـيـْ  .{بَـيـْ
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فالذين يخقتلون من العراقيين المنتمين لحكومة علاوي المرتدة: كعنافر الجيش، وأجهزة الأمن والحرس الوطني، هملاء كأبي 
ليهم، ولا يرثون ولا يورثون، وتطلق منهم زوجاتهم، ولا يخدفنون في جهل العربي القرشي، دمهم هدر، كفار لا يخصلَّى ع

 مقابر المسلمين.
 

وأقول لهملاء: اتقوا الله في أنفسكم، وفي دينكم وفي أمَّتكم، وأقلعوا عن منافرة حكومة علاوي المرتدة، المعيَّنة من قبل 
ضيِّع دينه ودنياه؛ من أجل دراهم معدودة؟! فارجعوا المحتل الأمريكي، وليختلِ كل واحد منكم بنفسه، وليسألها علامَ ي

 إلى دينكم تفلحوا، وترجع أخوَّتنا، ونصل الرحم الذي بيننا.
 

ثاني ا: حكم المشاركة في الانتخابات المزمع إجراؤها، سواء في العراق أو في فلسطين أو ما جرى في أفغانستان وما 
 شابهها.

 
اء أو الرؤساء، هو حقٌّ للأمَّة، ولكن هذا الحقُّ مقيَّد بشروط، إذا انتفت حرمت ابتداء ؛ لا يخفى أنَّ اختيار الأمر 

ا يجب السعي لتنصيب أمير مسلم يحكمنا بشرع الله، وأهم هذه الشروط: أن يكون  المشاركة في اختيار الأمير، وإنمَّ
 أن تكون جميع الأحكام والقوانين الأمير مسلم ا، وأن يكون الدين الذي سيطخبَّق على الناس هو الإسلام، وهذا يعني

 مصدرها الوحيد هو الإسلام.
 

ومن المعلوم أنَّ الدستور الذي فرضه المحتل الأمريكي برمار، هو دستور وضعي جاهلي، حيث أفرَّ أن لا يكون الإسلام 
القوانين والأحكام %( من 90هو المصدر الوحيد لجميع التشريعات، وبالتالي لو فرضنا جدلا  أنَّ تسعين في المائة )

%( مصدرها التشريعات الوضعية، فإنَّ هذا الدستور يعتبر في ميزان 10مصدرها الشريعة الإسلامية، وعشرة في المائة )
 الإسلام دستور ا كخفريًّا.

 
الله تعالى: لا يتجزَّأ، قال  فالإسلام منهج أنزله الله تعالى، ليلتزم الناس به كله في جميع شمون حياتهم، فالإسلام كخلٌّ 

ينخ كخلُّهخ للِه فإَِنِ انتـَهَوْاْ فإَِنَّ الَله بماَ يَـعْمَلخونَ } نَةٌ وَيَكخونَ الدِّ  .{بَصِيرٌ وَقاَتلِخوهخمْ حَتىَّ لَا تَكخونَ فِتـْ
 

ببِـَعْضِ الْكِتَابِ أفََـتخـمْمِنخونَ }الله تعالى:  فمن آمن ببعضه وكفر ببعضه فقد كفر ولا تغني عنه فلاته ولا فيامه شيئ ا، قال
نْـيَا وَيَـوْمَ الْقِيَامَةِ  يخـرَدُّونَ إِلَى أَشَدِّ الْعَذَابِ وَمَا اللهخ  وَتَكْفخرخونَ ببِـَعْضٍ فَمَا جَزاَء مَن يَـفْعَلخ ذَلِكَ مِنكخمْ إِلاَّ خِزْيٌ في الْحيََاةِ الدُّ

 .{بغَِافِلٍ عَمَّا تَـعْمَلخونَ 
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سلام، إلا الالتزام بتحريم الربا مثلا ، وأباحوا البنوك الربوية؛ فإنَّ دستور هذه الدولة، فلو التزم الناس بجميع أحكام الإ
يعتبر دستور ا كخفريًّا، لأنَّ هذا التصرُّف يتضمن اعتقادهم عدم كمال الشريعة، وكمال منزِّلها سبحانه وتعالى. ولا يخفى 

 لانتخابات تجري بأمر أمريكا، تَت ظلِّ طائراتها وقذائف دباباتها.أنَّ هذا كفر أكبر مخرج من الملَّة، فضلا  عن أنَّ هذه ا
وبناء  عليه؛ إنَّ كل من يشارك في هذه الانتخابات والتي سبق وفف حالها عن علم ورضا، يكون قد كفر بالله تعالى، 

 ولا حول ولا قوة إلا بالله.
 

لجماعات الإسلامية، ويحثُّون الناس على المشاركة، في وينبغي الحذر من الدجَّالين، الذين يتكلَّمون باسم الأحزاب وا
هذه الردَّة الجموح، ولو كانوا فادقين لكان همُّهم في الليل والنهار إخلاص الدين لله تعالى والتبرُّؤ من الحكومة المرتدة، 

ة في برامج المرتدين أو وتَريض الناس على جهاد الأمريكيين وحلفائهم، فإن عجزوا فلينكروا بقلوبهم وليجتنبوا المشارك
 القعود في مجالس الردة.

 
وكل ما ذكرناه عن العراق، ينطبق تمام ا على الوضع في فلسطين، فالبلاد تَت الاحتلال، ودستور الدولة وضعي 
ا جاءوا به بعد أن أضاع مع رفقائه من عمر  جاهلي، الإسلام منه بريء، والمرشح محمود عباس بهائي عميل كافر، وإنمَّ

سلمين في فلسطين عشر سنين عبر ممامرة اتفاقية أوسلوا فضلا  عن غيرها من الممامرات. جاءوا به ليدخل الناس في الم
 تيهٍ جديد، وليقدِّم في هذه الجولة تنازلات جديدة، وليروض الانتفاضة، ويقمع الجهاد والمقاومة.

 
اركة في هذه الانتخابات المزمعة، فإنَّ هذا أمر خطير، فليتَّق الله المسلمون في أنفسهم وفي دينهم، وليحذروا من المش

وليعلموا أنَّه لا فرق بين أن يعتقدوا فحة انتخاب أبي جهل الأول عمرو بن هشام وبين أن ينتخبوا أبا جهل إياد 
علاوي، أو أبا جهل محمود عباس، أو أبا جهل حامد كرزاي، أو أبا جهل حسني مبارك، أو أبا جهل فهد بن عبد 

عزيز، أو غيرهم من الحكام المرتدين، فإن يكن الأخير قد قام ببناء وتوسعة المسجد الحرام فإن أبا جهل الأول قد قام ال
مع قريش بتجديد بناء الكعبة المشرفة، وكانوا يطوفون بالبيت العتيق ويحجُّون ويسقون الحجيج، ولكنهم في ميزان 

م لم يستسلموا استسلام   ا مطلق ا لله تعالى، بل كان من كفرهم أن استسلموا لمجلس دار الندوة الإسلام مشركون؛ لأنهَّ
مَّة التشريعي، قال الله التشريعي الوضعي، وهو شبيه بالمجالس التشريعية اليوم أو ما يخسمَّى بمجلس النوَّاب أو مجلس الأ

كَمَنْ آمَنَ باِلِله وَالْيـَوْمِ الآخِرِ وَجَاهَدَ في سَبِيلِ الِله لَا يَسْتـَوخونَ عِندَ   أَجَعَلْتخمْ سِقَايةََ الْحاَجِّ وَعِمَارةََ الْمَسْجِدِ الحَْراَمِ }تعالى: 
 .{الِله وَاللهخ لاَ يَـهْدِي الْقَوْمَ الظَّالِمِينَ 

 
ى على عمارة المشركين البيت وقيامهم عل صلى الله عليه وسلمقال ابن كثير رحمه الله في تفسيره: "فخَيـَّرَ الله الإماان والجهاد مع النبي 

 السقاية ولم يكن ينفعهم عند الله مع الشرك به(.
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ا عليهم أن يلتفُّوا حول  وخلافة القول في هذه المسألة: أنَّه يجب على المسلمين أن يحذروا من مثل هذه الانتخابات وإنمَّ
 المجاهدين ويقاوموا المحتلِّين.

 
وبالذكر وقراءة القرآن، وكثرة الدعاء والتضرُّع إلى الله  وفي الختام؛ أوفي نفسي والمجاهدين بتقوى الله في السرِّ والعلن،

تعالى، كما أوفي نفسي وإيَّاكم بالصبر، واجتناب الغدر، فإنَّ لكل غادر لواء ينصب له يوم القيامة، والحذر الحذر من 
ا نتعرَّض لنصر الدماء المحرَّمة إلا ما أباحه الشرع؛ كمسألة التترس من غير توسُّع، والتي يقدِّرها فقهاء المج اهدين، فإنَّنا إنمَّ

الله بالتقرُّب إليه بالطاعات، والبعد عن المعافي، ثم إنيِّ أحثُّكم على ضرب خطوط الإمداد، وخطوط النفط وزراعة 
الألغام المضاعفة، التي لا تبقي جريح ا، واغتيال أفحاب الشركات الذين مادُّون العدو بما يحتاج، سواء  في الرياض أو 

 كويت أو الأردن أو تركيا أو غيرها.ال
 

ا بفضل الله في إرعاب العدو،  وعليكم بالاجتهاد في العمليات الاستشهادية، تلك العمليات التي كانت سبب ا عظيم 
 وإرباك حركته، وإفشال مخططاته، وتَدَّت جميع عخدده وعَدده فهذه من أهمِّ الأعمال.

 
ها، وإنَّ من أشدها أن تقتل أمريكا نساءنا وأطفالنا عن عمد، ثم تخنكِر ذلك، فإذا ثم إنَّنا قد خضنا الحروب وعرفنا ما في

افتضح أمرها تزعم أنَّ ذلك وقع خطأ ، وهذا ما جرى علينا في أفغانستان، ومن ذلك قختل كثير من إخواننا وأخواتنا 
 .-عليهم رحمة الله-حيد وأطفالنا، ومن ذلك أيض ا قتل زوجة الدكتور أمان الظواهري، وطفلته وابنه الو 

 
وهذا ما ماارسه شارون اليوم عليكم في فلسطين، وماارسه عليكم جزَّار النساء والأطفال في البيت الأبيض، في الفلوجة 
والرمادي وبغداد وبعقوبة وسامراء، والموفل وغيرها من المدن العراقية، وهو يلجأ إلى قتل الأبرياء، عند عجزه عن إيقاف 

فاثبتوا وافبروا واحتسبوا، فكل ما قدَّر الرحمن مفعول، ونرجو الله سبحانه وتعالى أن يتقبَّل من قختل في المقاومة، 
 الشهداء، وأن مانَّ على الجرحى بالشفاء.

 
رجو وأذكِّركم بأنَّكم خط الدفاع الأول، عن دين وأمَّة محمَّد عليه الصلاة والسلام، فالله الله فيما ائتخمنتم عليه، وإنيِّ لأ

م اضطروا إلى ميزانية  أن لا يخمتى المسلمون من قبلكم، واعلموا أنَّ عدوكم قد بان ضعفه، وظهر عجزه، وقد سمعتم أنهَّ
صى، فاقتصادهم ينحدر، ودولارهم في هبوط  الطوارئ، وتكاثرت عليهم المساوئ، ولديهم من المشاكل ما لا يخعدُّ ولا يحخ

 ام ا قياسية، وفوق ذلك وقَّع بوش قانون ا لاقتراض ثمانمائة ألف مليون دولار.مستمر، وعجوزاتهم المالية بلغت أرق
 

وأمَّا عن عجزهم في توفير الجنود المدرَّبين والممهَّلين لخوض هذه الحرب الضروس، فحدِّث عنه ولا حرج، فالتقارير 
وض هذه الحرب؛ كجنود الحرس %( من الجنود هم من وحدات غير ممهَّلة لخ50تتحدَّث عن أنَّ خمسين في المئة )
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الوطني الأمريكي، فضلا  عن العجز في توفير الفِرَق العسكرية البديلة، والذي تسبَّب في إلغاء إجازات الجنود، ممَّا أدَّى 
إلى زيادة ارتفاع نسبة الانتحار، والأمراض العصبية بينهم، وأفبحت العراق مقبرة للمرتزقة الأمريكيين، وللأوباش الذين 

 ءوا معهم فلله الحمد والمنَّة.جا
 

صى من الأجر.  واعلموا أنَّ الدائرة لمن اتقى وفبر، وساعة فبٍر يعقبها بإذن الله سرور دهر، وما لا يحخ
 

وهذه الحرب الزبون الدائرة في العراق وفلسطين، قلَّما يخرى مثلها في شراستها واستعارها، فقد تمعمعت كمعمعة الإباء 
فيها إلا سيف فارم، أو ليث ضارم، فهنيئ ا لكم الصبر والثبات، في الدفاع عن الدين والحرمات، المحرق، ولا يثبت 

 واجتهدوا لموعود الله، إمَّا النصر أو الشهادة.
 

الِله وَمَا ضَعخفخواْ وَمَا اسْتَكَانخواْ وَاللهخ  وكََأيَِّن مِّن نَّبيٍّ قاَتَلَ مَعَهخ ربِّـِيُّونَ كَثِيٌر فَمَا وَهَنخواْ لِمَا أَفَابَـهخمْ في سَبِيلِ }قال الله تعالى: 
بُّ الصَّابِريِنَ   .{يحخِ

 
ا  فالسعيد من شارك بنفسه وماله في هذه الحرب لنصرة الدين، والسعيدة من شاركت بأولادها وساهمت بأموالها، علم 

ناهيك عن مصاريف الجماعات الأخرى بأنَّ مصاريف تنظيم القاعدة في بلاد الرافدين تبلغ مائتي ألف يورو أسبوعيًّا، 
فصِلوا الجميع ولا يمتى المجاهدون من قبلكم، واعلموا أنَّ هذه حرب عظيمة لها ما بعدها، أشبه ما تكون بغزوة بدر 
الكبرى، في نتائجها العظيمة، وآثارها العميمة، فما زالت أفداء تكبيرات الصحابة رضي الله عنهم، وقعقعة سيوفهم 

يوم بدر، تبثُّ في الأمَّة روح العزة والجهاد. وفي الحديث: "سأل جبريل رسولنا عليهما الصلاة والسلام؛  وفهيل خيولهم
 ، فقال جبريل: وكذلك من حضرها من الملائكة".خيارنامن حضر بدر ا من الصحابة؟ فقال: 

 
ة، ويصلون بالقذائف في فلسطين وأنا لا أحسب أنَّ المجاهدين اليوم، الذين يقاومون الطائرات والدبابات الأمريكي

، والموفَّق من وفَّقه الله تعالى للمشاركة في بدر فلسطين -أحسبهم والله حسيبهم-والعراق، إلا أنهم خيار الأمَّة اليوم 
لا وبدر العراق وبدر أفغانستان وبدر الشيشان وغيرها من ساحات الجهاد. وقد قال رسولنا عليه الصلاة والسلام: "

 " رواه مسلم، فاحرص أن تكون من هذه الطائفة.ة من أمَّتي يقاتلون على الحقِّ ظاهرين إلى يوم القيامةتزال طائف
 

م من  وكذلك لا أحسب أنَّ الأمير المجاهد؛ الأخ الكريم أبا مصعب الزرقاوي، والجماعات التي انضمت معه إلا أنهَّ
 .-حسبهم والله حسيبهمأ-هملاء الخيار، ومن هذه الطائفة المقاتلة على أمر الله 
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ولقد سرَّتنا عملياتهم الجريئة، ضد الأمريكيين وحكومة علاوي المرتدة كما سرَّنا استجابتهم لأمر الله تعالى وأمر رسوله 
 وَاعْتَصِمخواْ بِحَبْلِ اللهِ }ال الله تعالى في محكم التنزيل: عليه الصلاة والسلام، بالوحدة والاجتماع والاعتصام بحبل الله، ق

يع ا وَلَا تَـفَرَّقخواْ   .{جمَِ
 

وإنَّنا في تنظيم القاعدة نرحب باتَادهم معنا ترحيب ا كبير ا، وهذه خطوة عظيمة، في طريق توحيد جهود المجاهدين، لإقامة 
، وإزهاق دولة الباطل، فنرجو الله أن يتقبَّلها ويباركها.  دولة الحقِّ

 
الزرقاوي هو أمير تنظيم القاعدة في بلاد الرافدين، وعلى الإخوة في الجماعة هناك وللعلم؛ فإنَّ الأخ المجاهد أبا مصعب 

، الذين -أحسبهم والله حسيبهم-أن يسمعوا له ويخطيعوا بالمعروف، وشتَّان شتَّان بين الصادقين من أمراء المجاهدين 
ساء دول المنطقة الذين لم يقوموا بتوحيد يتنازلون عن الإمارة من أجل دينهم حرف ا على مصلحة أمَّتهم، وبين ملوك ورؤ 

ين للتضحية  ا كرَّسوا الخلاف والفرقة باسم الوطنية، وهم ليسوا مستعدِّ الأمَّة، وإلغاء الحدود التي رسمها الصليبيون، وإنمَّ
رسي وما بأمَّتهم ومصالحها، من أجل بقائهم في الإمارة فحسب، بل يضحُّون بآبائهم وأبنائهم وإخوانهم، في سبيل الك

عزل حسن بن طلال وحمزة بن الحسين، وما تهميش عبد الله بن عبد العزيز من طرف آل فهد إلا أمثلة على ذلك، 
 فأيُّ خير يرتجى من هملاء لتوحيد الأمَّة ورعاية مصالحها، وسط التكتلات الدولية الكبيرة، وهذه بعض أحوالهم.

 
تَت كلمة التوحيد، هو أمر ليس من النوافل، بل إنَّه من أوجب الواجبات،  ثم إنيِّ أذكِّر المجاهدين بأنَّ توحيد الكلمة

فينبغي أن يخعطى حقَّه، ويجب على الجماعات المجاهدة، التنسيق فيما بينها لتوحيد ففوفها، تَت راية واحدة، قال 
لعداوة والبغضاء، وإذا تفرق شيخ الإسلام ابن تيمية رحمه الله: "فمتى ترك الناس بعض ما أمرهم الله به وقعت بينهم ا
 القوم فسدوا وهلكوا، وإذا اجتمعوا فلحوا وملكوا، فإنَّ الجماعة رحمة والفرقة عذاب" ا.هـ.

 
وإنَّ الأمور تسير في العراق بفضل الله، بخطوات واثقة وسريعة، وتتصاعد بوتيرة مبشِّرة، والعدو يتكبَّد الخسائر الفادحة، 

ال، وقد فشلت جميع خططه، فأين ذهبت عملياتهم ذات الأسماء الرنَّانة؟ كالقبضة الحديدية، في الأرواح والمعدات والأمو 
 والمطرقة الحديدية والأفعى الضخمة، وإلى ما هنالك، لقد ذهبت كلها أدراج الرياح والحمد لله.

 
 وضح النهار، في وسط بغداد وها هم المجاهدون بفضل الله، ماتلكون الإرادة والقوة اللازمتين لتنفيذ أكبر العمليات في

 فضلا  عن غيرها.
 

وساوس الشيطان بأرطبونات  -بوش ومن معه-والمقاومة بفضل الله تنمو وتزداد، ولننسينَّ بإذن الله أرطبونات الروم 
 المسلمين أبي مصعب الزرقاوي وإخوانه.
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 فقد جعلت بها أبراجه قطع ا فإن يكن أرطبون الروم قطعها

 فقد بقى بها بحمد الله منتفع ا الروم قطعهاوإن يكن أرطبون 
ر الرماح إذا ما آنسوا فزع ا كتيبتان وأنصار أقيم بهم  سمخ

 
فيا أيُّها المسلمون: إنَّ أمر الجهاد قد توجَّه وقام على سوقه فلله الحمد والمنَّة، فينبغي عليكم أن تنفضوا غبار النوم 

 الله، وتبذلوا ما في وسعكم لنصرة دينكم.واليأس، وأن تستشعروا اقتراب النصر بإذن 
 

وأمَّا المنافقون والمرتدون، فإنيِّ أقول لهم: من رجع إلى الإسلام وتاب وأفلح وبينَّ تاب الله عليه، وذلك خير لهم في 
ن على دينهم ودنياهم، ومن أبّ إلا الطعن في الدين، وتسمية الجهاد إرهاب ا في سياق الذمِّ، ومنافرة الحكام المرتدي

المسلمين، بيده أو بلسانه أو بقلمه، فلا حقَّ له أن يعيش على أرض كفر بخالقها سبحانه وتعالى، فليكتب وفيَّته، ولا 
يلومن إلا نفسه، وعلى سرايا المجاهدين أن يقتدوا بمحمد بن مسلمة رضي الله عنه، وأن يخلحِقوا هملاء المرتدين بكعب 

 بن الأشرف.
 

ثمخَّ لَا يجخَاوِرخونَكَ فِيهَا  ئِن لمَّْ ينَتَهِ الْمخنَافِقخونَ وَالَّذِينَ في قخـلخوبِهِم مَّرَضٌ وَالْمخرْجِفخونَ في الْمَدِينَةِ لنَخـغْريَِـنَّكَ بِهِمْ لَ } تعالى: قال الله
 .{مَلْعخونِيَن أيَْـنَمَا ثخقِفخوا أخخِذخوا وَقخـتـِّلخوا تَـقْتِيلا  *  إِلاَّ قلَِيلا  

 
المرتدين: إنَّ الأمَّة هي فاحبة الحقِّ في اختيار ولاة أمرها، فردُّوا الأمانات إلى أهلها، فهذا خير لكم، وأقول للحكام 

وإنَّ موكِّلكم الطاغية في العراق، قد ظهر تضعضعه، واتَّسعت أفدعه، وأنَّ الأحداث والأيام تسير بسرعة نحو تصفية 
وات الأوان؛ فإنَّ الأمَّة قد استيقظت وأخرجت فلذات كبدها الحساب معكم ومن أعانكم، فاغتنموا الفرفة قبل ف

، وإبطال الباطل.  للجهاد في سبيل الله، لإحقاق الحقِّ
 

 فلله أوس قادمون وخزرج لئن شهد التاريخ أوس ا وخزرجا
 مجاهدة رغم الزعازع تخرج وإنَّ بني الإسلام أضحوا كتائب ا

 
 فأين عباد الله الصالحون؟

 الصبر؟أين أهل 
 أين طلاب الأجر؟

 أين أفحاب سورة البقرة؟
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 أين المقتدون بأفحاب الشجرة؟
 أين المبايعون على الموت؟

 أين المبايعون على الموت ليمزِّقوا الجيوش الأمريكية ويفتكوا بالكتائب الصهيونية؟
 أين فتيان عدنان وقحطان؟

 أين ربيعة الطعَّانخون في الهيجاء؟
 الحمراء؟أين فرسان مضر 

 أين أحفاد سلمان الفارسي رضي الله عنه وليوث طارق بن زياد وأشاوس فلاح الدين؟
 أين أحفاد محمد الفاتح وأبطال أرض الشام؟

 أين غطارفة أرض الكنانة؟
 أين أمداد اليمن وآلاف عدن؟

ان، وبين أهل الصلبان، ومن فهذه حرب مصيرية بين الكفر والإسلام، بين جند محمَّدٍ عليه الصلاة والسلام جند الإما
 فاتته فاته الأجر، وباء بالوزر، إلى أن تتمَّ الكفاية.

.  فالبدار البدار، فسارعوا إلى جنة عرضها السماوات والأرض، و يا خيل الله اركبي ويا ريح الجنة هبيِّ
 

في كل مكان، وخافَّة أبطال وفي الختام؛ أدعو الله تعالى أن يتقبَّل الأبطال الذين قضوا نحبهم في ساحات الجهاد 
العمليات الاستشهادية، الذين مزَّقوا الجيوش الصهيونية والصليبية، كما أودِّع الذين وضعوا أقدامهم في ركابها، أسأل الله 

ن لنا ولهم الثبات، ولقد تشرَّفت بمعرفة بعض من مضوا رحمهم الله، ويعزُّ عليَّ أنيِّ لم أتشرَّف بمعرفة البعض الآخر، ولك
م شهدوا هذه الملاحم العظام لنصرة الإسلام، فأسأل الله أن يتقبَّلهم في الشهداء،  ممَّا يهوِّن عليَّ وجد فراقهم، أنهَّ
فيشفعوا في أهلهم، وتكون أرواحهم في أجواف طير خخضر، تسرح من الجنة حيث تشاء، ثم تأوي إلى قناديل معلَّقة 

 الصبر والسلوان، وأن يخعوِّضهم خير ا. بعرش الرحمن، فنسأل الله أن يخلهم أهلهم
 

، فهملاء المجاهدون -نحسبهم كذلك والله حسيبهم-فهنيئ ا لهم إذ قدَّموا أنفسهم رخيصة  من أجل لا إله إلا الله 
الأبطال، كل واحد منهم يحسبه أهل الدنيا الذين قد غر تهم بزخارفها يحسب كل واحد منهم أنه غر ا بلها، لكنه كما 

 ال فيه إن حاورته بله ا عن نفسه وهو وافي العقل والورعتخ قيل:
 

باعوا الضلالة بالهدى، شأنهم شأن أهل الصدق والوفاء، فقاموا بتسليم العطاء للمعطي عزَّ وجلَّ، وسلَّموا المثمَّن 
 ، ومضوا يردِّدون:ليستلموا الثمن، ففقهوا المسألة وأيقنوا أنَّ ما عند الله خير وأبقى، فودَّعوا الأهل وذا القربّ
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 نبتغي رفع اللواء في سبيل الله نمضي
 ولترق منَّا الدماء فليقم للدين عز  

 
 ويردِّدون:

 
 لا تقولوا اللهو عـــــــذب نحن حطمنا الكموسا
 لا تقولوا الدرب فعب نحن أرخصنا النفوسا

 
 وإنيِّ أودِّع هملاء الأبطال بهذه الأبيات:

 
 لفقدك تدمع المقل وداع ا أيُّها البطل

 لبعدك واشتكى الطلل بقاع الأرض قد حزنت
 وفي الأخرى لنا الأمل ففي الدنيا تلاقينا
 وفي الأسحار نبتهل ونسأل ربَّنا المولى
 بدارٍ ما بها ملل بأن نلقاك في فرح
 بها سادتنا الرسل بجنَّاتٍ وروضاتٍ 

 بها الأنهار والحلل بها الأحباب قاطبة  
 بصوتٍ ماله مثل تنادينابها الحور 

 بها شهداؤنا الأول بها أبطال أمَّتنا
 

اللهم ربنا آتنا في الدنيا حسنة وفي الآخرة حسنة وقنا عذاب النار، اللهم لك أسلمنا وبك آمنَّا وعليك توكَّلنا وإليك 
أعلنَّا، أنت المقدِّم وأنت الممخِّر لا إله أنبنا وبك خافمنا وإليك حاكمنا، فاغفر لنا ما قدَّمنا وما أخَّرنا وما أسررنا وما 

 إلا أنت، ولا حول ولا قوة إلا بالله.
 

اللهم يا ذا الجلال والإكرام، اللهم يا ذا الجلال والإكرام، خذ بقلوب شباب الإسلام ونوافيهم إلى الجهاد في سبيلك، 
م، اللهم أنزل نصرك على عبادك المجاهدين في كل اللهم اربط على أفئدتهم وثبِّت أقدامهم وسدِّد رميهم وألِّف بين قلوبه

 مكان.
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اللهم فرِّج عن إخواننا الأسرى في سجون الطغاة في كل مكان؛ في غوانتنامو وفي أمريكا وفلسطين وفي بغداد والرياض 

 وفي المغرب ومصر وأفغانستان والشيشان وفي الهند وباكستان، إنَّك على كل شيء قدير.
 

 علينا فبر ا وثبِّت أقدامنا وانصرنا على القوم الكافرين.اللهم ربنا أفرغ 
 

اللهم أبرم لهذه الأمَّة أمر رشد؛ يعزُّ فيه أهل طاعتك، ويذلُّ فيه أهل معصيتك، ويخممر فيه بالمعروف، ويخنهى فيه عن 
 المنكر.

 
 (وَاللَّهخ غَالِبٌ عَلَى أمَْرهِِ وَلَكِنَّ أَكْثَـرَ النَّاسِ لَا يَـعْلَمخونَ )

 وفلِّ اللهم وسلِّم على سيدنا محمَّدٍ وعلى آله وفحبه أجمعين.
 وآخر دعوانا أن الحمد لله ربِّ العالمين.
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 السبيل لإنهاء الحرب
 م 2006يناير  -هـ  1426ذو الحجة 

 
 بسم الله الرحمن الرحيم

 
 من أسامة بن محمد بن لادن إلى الشعب الأمريكي؛ السلام على من اتبع الهدى.

 
هذه إليكم عن الحرب في العراق وأفغانستان، وكيف السبيل لإنهائها، ولم أكن أنوى أن أحدثكم بهذا  رسالتي

الخصوص؛ لأن هذا الأمر محسوم عندنا، ولا يفل الحديد إلا الحديد، وأحوالنا بفضل الله من حسن إلى أحسن، 
 وأحوالكم على العكس من ذلك.

 
بوش المتكررة في تعليقه على نتائج استطلاعات الرأي عندكم، والتي  ولكن استنهض همتي للحديث مغالطات رئيسكم

أفادت أن الغالبية العظمي منكم يرغبون بسحب القوات من العراق، ولكنه اعترض على هذه الرغبة وقال إن سحب 
 نا.القوات يعطي رسالة خاطئة للخصوم وإنه من الأفضل أن نقاتلهم على أرضهم خيرا من أن يقاتلونا على أرض

 
وبين يدي الرد على هذه المغالطات أقول: إن الحرب في العراق مستعرة بلا هوادة والعمليات في أفغانستان في تصاعد  

مستمر لصالحنا والحمد لله، وأن أرقام البنتاغون تشير إلى تصاعد عدد قتلاكم وجرحاكم، فضلا عن الخسائر المادية 
 هناك وارتفاع نسبه الانتحار بينهم.  الهائلة، ناهيك عن انهيار معنويات الجنود

 
ولكم أن تتصوروا حالة الانهيار النفسي الذي يصيب الجندي وهو يلملم أشلاء رفقائه بعد أن وطئوا الألغام فمزقتهم، 
وعقب هذا الموقف يصبح الجندي بين نارين؛ إن رفض الخروج في الدوريات من ثكنته العسكرية لحقته عقوبات جزار 

رمة، وإن خرج أكله غول الألغام، فهو بين أمرين أحلاهما مر مما يجعله يقع تَت ضغط نفسي رهيب؛ خوفٌ فيتنام الصا
وذلٌ وقهر وشعبه غافل عنه، فلا يجد أمامه حلا إلا أن ينتحر وهذا الذي تسمعون عنه، و إن انتحاره رسالة قوية لكم  

كن إنقاذه من هذا الجحيم، إلا أن الحل بأيديكم إن كان كتبها بروحه ودمه والحسرة والألم يعتصرانه كي تنقذوا ما ما
 يهمكم أمرهم.
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أما أخبار إخواننا المجاهدين: فهي مختلفة عما ينشره البنتاغون، إذ تشير إلى أن ما تناقلته وسائل الإعلام لا يتجاوز عخشر 
لأبيض استهدافها لوسائل الإعلام التي الحقيقة مما هو واقع على الأرض، ومما يعمق الشكوك في معلومات إدارة البيت ا

تنقل بعض الحقائق من الواقع، ولقد ظهر ممخرا بالوثائق أن جزار الحرية في العالم كان قد عزم على قصف المكاتب 
تها فنيعة فنائعكم هناك.  الرئيسة لفضائية الجزيرة في دولة قطر بعد أن قصف مقريها في كابل وبغداد وهي على علا 

 
رى، فإن الجهاد مستمر بقوة ولله الفضل والمنة رغم جميع الإجراءات القمعية الوحشية التي يتخذها الجيش ومن جهة أخ

الأمريكي وعملاؤه، إلى درجة لم يعد هناك فرق يذكر بين هذا الإجرام وإجرام فدام، فقد وفل الإجرام إلى اغتصاب 
 لله.النساء وأسرهن كرهائن بدل أزواجهن ولا حول ولا قوة إلا با

 
ل( في يوأما تعذيب الرجال فقد وفل إلى استخدام الأحماض الكيميائية الحارقة واستخدام الثاقب الكهربائي )الدر 

مفافلهم، وإذا يئسوا منهم وضعوه أحيانا على رؤوسهم حتى الموت، واقرؤوا إن شئتم تقارير الإنسانية التي تتحدث عن 
 بغرام.الفظائع في سجن أبوغريب وغونتانامو و 

 
فأقول: برغم جميع هذه الأساليب الوحشية فإنها لم تكسر من حدة المقاومة، والمجاهدون بفضل الله في ازدياد وقوة، بل 
إن التقارير تشير إلى الهزماة والفشل الذريع لمشروع الرباعي المشموم؛ بوش وتشيني ورمسفيلد وولفويتز، وإعلان هذه الهزماة 

هو مسألة وقت، ترتبط إلى حد ما بوعي الشعب الأميركي عن حجم هذه المأساة، وإن  والعمل على إخراجها إنما
 العقلاء يعلمون أن بوش لا مالك خطة لتحقيق نصره المزعوم في العراق.

 
ولو قارنتم عدد القتلى القليل يوم أن أعلن بوش ذلك الإعلان الاستعراضي الزائف السخيف من فوق حاملة الطائرات 

لعمليات الكبرى مع عشرات الأضعاف من عدد القتلى والجرحى الذين قتلوا في العمليات الصغرى لعلمتم عن انتهاء ا
 حقيقة ما أقول، وإن بوش وإدارته لا مالكون الرغبة ولا الإرادة للخروج من العراق لأسبابهم الخافة المشبوهة.

 
اعتراض بوش عليها مغلوط، والواقع يشهد أن  وعودا  على ذي بدء، أقول: إن نتيجة الاستطلاع ترضي العقلاء وإن

الحرب ضد أمريكا وحلفائها لم تبق محصورة في العراق كما يزعم، بل أفحبت العراق نقطة جذب وتجنيد للطاقات 
 الممهلة.

 
 ومن جهة أخرى استطاع المجاهدون بفضل الله أن يخترقوا جميع الإجراءات الأمنية التي تتخذها دول التحالف الظالمة،

 مرة بعد أخرى، والدليل على ذلك ما رأيتم من تفجيرات في عوافم أهم الدول الأوروبية في هذا التحالف العدواني.
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وأما تأخر وقوع عمليات مشابهة في أميركا لم يكن بسبب تعذر اختراق إجراءاتكم الأمنية، فالعمليات تَت الإعداد  
 الله.وسترونها في عقر داركم حال الانتهاء منها بإذن 

 
وهو جوهر نتائج استطلاعات الرأي -وبناء على ما تقدم: يظهر بطلان مقولة بوش، ولكن القول الذي تهر ب منه 

هو أنه من الأفضل أن لا نقاتل المسلمين على أرضهم ولا يقاتلونا على أرضنا، ولا مانع لدينا من  -لسحب الجنود
فنحن أمة حرم الله علينا الغدر والكذب، لينعم في هذه الهدنة  إجابتكم لهدنة طويلة الأمد، بشروط عادلة نفي بها،

الطرفان بالأمن والاستقرار، ولنبني العراق وأفغانستان اللتين دمرتهما الحرب، ولا عيب في هذا الحل؛ لولا أنه يحول دون 
الانتخابية بمليارات انسياب مئات المليارات إلى أفحاب النفوذ وتجار الحروب في أمريكا، الذين دعموا حملة بوش 

 الدولارات، ومن هنا نستطيع أن نفهم إفرار بوش وعصابته على استمرار الحرب.
 
فإن فدقتم في إرادتكم للأمن والصلح فها قد أجبناكم، وإن أبّ بوش إلا موافلة الكذب والبغي فمن المفيد إذن أن  

 تقرؤوا كتاب "الدولة المارقة" الذي جاء في مقدمته:
 
 "لوكنت رئيسا سأوقف العمليات ضد الولايات المتحدة... 
أولا : سأقدم اعتذاري لكل الأرامل واليتامى والأشخاص الذين تعرضوا للتعذيب، وبعد ذلك سأعلن بأن التدخل  

 الأمريكي في دول العالم قد انتهى وبشكل نهائي".
 

ولى فهي حسرتكم وخزيكم أبد الدهر وفي هذا الاتجاه وختاما  أقول لكم: إن الحرب إما لنا وإما لكم، فإن كانت الأ
بفضل الله تجري الريح، وإن كانت الأخرى فأقرؤوا التاريخ فإننا قوم لا ننام على الضيم، ونطلب الثأر مدى العمر ولن 
تذهب الأيام والليالي حتى نثأر كيوم الحادي عشر من سبتمبر بإذن الله، و بذا يظل ذهنكم مكدودا، وعيشكم 

نكودا، ويصير الأمر إلى ما تكرهون، وأما نحن فليس عندنا ما نخسره، والسابح في البحر لا يخشى المطر، فقد احتل يتم م
أرضنا، واعتديتم على أعراضنا وكرامتنا، وسفكتم دماءنا، ونهبتم أموالنا، وهدمتم دورنا وشردتمونا، وعبثتم بأمننا، 

 وسنعاملكم بالمثل.
 

ا الحياة الكرماة ولكن لن تستطيعوا أن تمنعونا من الموت الكريم، فالقعود عن الجهاد المتعين في ديننا لقد حاولتم أن تمنعون
إثم مخوف، وخير القتل عندنا ما كان تَت ظلال السيوف، ولا تغرنكم قوتكم وأسلحتكم الحديثة، فهي تكسب بعض 

 بالخواتيم.المعارك ولكنها تخسر الحرب، والصبر والثبات خير منها، والعبرة 
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ولقد فبرنا في قتال الاتَاد السوفياتي بأسلحة بسيطة عشر سنين، فاستنزفنا اقتصادهم وفاروا بفضل الله أثرا بعد  
عين، ولكم في ذلك عبرة، ولنصبرن في قتالكم بإذن الله حتى ماوت الأعجل منا، ولن نفر من الكفاح حتى يفر 

 السلاح.
 

 أقسمت لا أموت إلا حرا ...
 وجدت الموت طعما مرا ...وإن 

 أخاف أن أخذل أو أخغرا ...
 

 والسلام على من اتبع الهدى.
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 قاتلوا أئمة الكفر؛ لعلهم ينتهون
 م 2006أبريل  -هـ  1427ربيع الأول 

 
 بسم الله الرحمن الرحيم

 
 الحمد لله رب العالمين، والصلاة والسلام على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين.

 أما بعد:
 فإلى الأمة الإسلامية عامة

 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته.
 

ولمعاقبة أفحاب الجرماة النكراء التي ارتكبها بعض  صلى الله عليه وسلمحديثي هذا إليكم لموافلة الحث والتحريض لنصرة رسولنا 
الصحفيين من الصليبيين أو من الزنادقة المرتدين بالإساءة إلى سيد الأولين والآخرين نبينا محمد عليه أفضل الصلاة وأتم 

 التسليم.
 

وتكريم واتباع وتعظيم  من محبة صلى الله عليه وسلملقد جاءت الآيات الكرماات والأحاديث النبوية الشريفة مبينة ما يجب لرسول الله 
نْـيَا وَالْآخِرةَِ فقد حرم الله تبارك وتعالى أذاه، فقال في القرآن العظيم: } إِنَّ الَّذِينَ يخـمْذخونَ اللَّهَ وَرَسخولَهخ لَعَنـَهخمخ اللَّهخ في الدُّ

تَـرْفَـعخوا أَفْوَاتَكخمْ فَـوْقَ فَوْتِ النَّبيِّ وَلَا تَجْهَرخوا لَهخ باِلْقَوْلِ   ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخوا لَا ، وقال تعالى: }{وَأعََدَّ لَهخمْ عَذَابا  مُّهِينا  
 .{كَجَهْرِ بَـعْضِكخمْ لبِـَعْضٍ أَن تََْبَطَ أَعْمَالخكخمْ وَأنَتخمْ لَا تَشْعخرخونَ 

 
من والده وولده  والذي نفسي بيده لا يممن أحدكم حتى أكون أحب إليهأنه قال: " صلى الله عليه وسلموقد ثبت في الصحيح عن نبينا 

 ".والناس أجمعين
 

 وقد أجمعت الأمة على ردة وقتل من تعرض له بالشتم أو التنقص.
 

قال شيخ الإسلام إبن تيمية رحمه الله: "إن سب الرسل فلى الله عليهم وسلم والطعن فيهم ينبوع جميع أنواع الكفر 
 وجماع جميع الضلالات وكل كفر ففرع منه" اهـ.
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بشيء على طريق السب له والازدراء عليه أو التصغير لشأنه أو  صلى الله عليه وسلمرحمه الله: "من شبه رسول الله  وقال القاضي عياض
 الغض منه أو العيب له فهو ساب له والحكم فيه حكم الس اب له" اهـ.

 
 أو انتقصه مسلما  كان أو كافرا  فعليه القتل" اهـ. صلى الله عليه وسلموقال الإمام أحمد رحمه الله: "من شتم النبي 

 
قد وض ح حالهم وحكمهم الإمام  صلى الله عليه وسلمفالزنادقة والملحدون الذين يطعنون في الدين ويغمزون ويسيئون إلى رسولنا الكريم 

ابن القيم رحمه الله، ووضح أن جرماة الزنديق أغلظ الجرائم وأن مفسدة بقائه بين أظهر المسلمين من أعظم المفاسد وأنه 
 يخقتل ولا تخقبل توبته.

 
فإن الزنديق هذا دأبه دائما ، فلو قخبلت توبته لكان تسليطا  له على بقاء نفسه بالزندقة والإلحاد وكلما فكان مما قال: "

قخدِرَ عليه أظهر الإسلام وعاد إلى ما كان عليه، ولا سيما وقد علم أنه آمِنٌ بإظهار الإسلام من القتل، فلا يَـزَعخهخ خوفه 
، فلا ينكف عدوانه عن الإسلام إلا بقتله، وأيضا  فإن مَنْ صلى الله عليه وسلمسَبَّة الله ورسوله من المجاهرة بالزندقة والطعن في الدين ومَ 
وسعَى في الأرض فسادا ، فجزاؤه القتل حدا ، والحدود لا تسقط بالتوبة بعد  صلى الله عليه وسلمسَبَّ الله ورسوله فقد حارب الله ورسوله 

 القدرة اتفاقا " اهـ.
 

لنتشبه بهم في  -رضي الله عنهم-الأخول للإسلام الصحابة الكرام  وأذكر نفسي وإياكم بأفعال الأطهار الأبرار الجنود
 نصرة الدين، وإن التشبه بالكرام فلاح.

 
فلما بلغ ذلك  صلى الله عليه وسلمفقد روى أهل السنن وكذلك أهل السير حادثة شعر كعب بن الأشرف الذي نال به من رسولنا 

د ذلك قام محمد بن مسلمة فقال: "أنا يا "، عنمَن لي بكعب بن الأشرف فقد آذى الله ورسولهقال: " صلى الله عليه وسلملرسولنا 
 ".نعمرسول الله، أتَب أن أقتله؟"، قال: "

 
، الله أكبر ما أعظم إماانهم ويقينهم وما أعلمهم وما صلى الله عليه وسلمالله أكبر! الله أكبر ما أسرع استجابتهم لنصرة الله ونصرة رسوله 

 القتل بدون مقدمات. أفقههم، فقد كان عالما  رضي الله عنه أن دواء من يمذي الله ورسوله
 

لا كما يفعل الدعاة المنهزمون اليوم الذين ما ذهبوا إلى الصليبيين مقاتلين وإنما ذهبوا محاورين، أمثال هملاء مايعون الدين 
أنه يحب قتل كعب بن الأشرف ويحب قتل   صلى الله عليه وسلمفاحذروهم، نعم، إن منهجهم مخالف للمنهج القويم، فمنهج رسول الله 

، وقد أمر الله تعالى به وحرض صلى الله عليه وسلم، نعم، إن قتل هملاء أمر يحبه الله تعالى ورسوله صلى الله عليه وسلملى ورسوله كل من آذى الله تعا
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أمَْااَنَ  وَإِن نَّكَثخواْ أمَْااَنَـهخم مِّن بَـعْدِ عَهْدِهِمْ وَطعََنخواْ في دِينِكخمْ فَـقَاتلِخواْ أئَمَِّةَ الْكخفْرِ إِنّـَهخمْ لاَ ، قال الله تعالى: }صلى الله عليه وسلمعليه رسوله 
 ، فبالقتال ينتهون عن الطعن في الدين.{مْ لَعَلَّهخمْ ينَتـَهخونَ لَهخ 
 

 قال ابن القيم رحمه الله عند هذه الآية: "كل من طعن في ديننا فهو إمام في الكفر" اهـ.
 

 فكم من إمام للكفر اليوم في بلاد المسلمين؟! وكم من أتباع لكعب بن الأشرف في جزيرة العرب؟! كم منهم كخت اب في
 الصحف وممثلون ومذيعون في وسائل الإعلام؟!

 
وهنا ينبغي التنبيه؛ أنه لا يجوز للمسلم أن يستمع إلى أي برنامج فيه حوار مع الزنادقة أو إلى أي تمثيل فيه استهزاء 

 بالدين وبالمتدينين، فإن ذلك من أكبر الكبائر.
 

العمل في بلاد الحرمين غازي القصيبي، ومن يريد فتوى رسمية وكم من هملاء الزنادقة وزراء ومن دونهم وعلى رأسهم وزير 
بكفره وردته فقد أفتى بذلك المفتي العام السابق الشيخ عبد العزيز بن باز، كما أفتى بكفر وردة الزنديق شملان العيسى 

وقد أفتى بردة الأخير  في الكويت. ومن هملاء الزنادقة، أحمد البغدادي في الكويت أيضا  وتركي الحمد في بلاد الحرمين،
 الشيخ حمود العقلاء وغيرهم كثير.

 
وقد حوى كتاب "الحداثة في ميزان الإسلام" أسماء كثير منهم، وكذا حذر الشيخ سعيد الغامدي منهم في أشرطة 

 مسجلة.
 

 والآن لنعد لإكمال قصتنا..
فذهبوا وقتلوا عدو الله كعب بن  -رضي الله عنهم-أخذ معه بعض الأفحاب  -رضي الله عنه-فإن محمد بن مسلمة 

حين أفبحوا فقالوا: "قد طخرق فاحبنا  صلى الله عليه وسلمالأشرف، فعند ذلك فزعت يهود ومن معها من المشركين، فجاؤوا إلى النبي 
إنه لو قر  كما قرَّ غيره ممن : "صلى الله عليه وسلمالليلة، وهو سيد من ساداتنا، قختل غيلة بلا جرم ولا حدث علمناه!"، فقال رسول الله 

 ".رأيه ما اغتيل، ولكنه نال منا الأذى وهجانا بالشعر، ولم يفعل هذا أحد منكم إلا كان للسيف هو على مثل
 

 في كل من يهجوه وفي كل من يتنقص من الدين ويستهزئ به. صلى الله عليه وسلمنعم، هذا هو حكم رسولنا 
 

 فيا شباب الإسلام..
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فبطن الأرض  -رضي الله عنهم-بقتل هملاء واقتدوا بمحمد بن مسلمة وأفحابه  صلى الله عليه وسلماتبعوا أمر الله تعالى وأمر رسولنا 
، فاتقوا الله في أنفسكم وأرضوا ربكم، ولا تشاوروا أحدا  صلى الله عليه وسلمخير والله من ظهرها والزنادقة بيننا يستهزئون بديننا ونبينا 

 في قتل هملاء الزنادقة، واستعينوا على قضاء حوائجكم بالكتمان.
 

 زنادقة المرتدين.هذا بشأن ال
 

 وسنبدأ الحديث عن الطاعنين في الدين من الكفار الأفليين:
لقد انتفض أبناء الأمة الإسلامية من مشرق الأرض لأقصى المغرب مستنكرين تلك الجرماة الكبرى، فجزى الله كل 

نعاهد الله أن نثأر لهم من منكر لتلك الأعمال الكفرية خير الجزاء، ونسأل الله أن يتقبل من قتل منهم في الشهداء و 
 الحكومات التي سفكت دماءهم.

 
فقد تعالت بعض الأفوات في أمتنا، مطالبة الظالمين الكافرين في الغرب بأن يعتذروا اعتذارا  واضحا  فريحا ، ليتم إنهاء 

تراض أنهم على اف-والحقيقة أن الأمر أعظم وأخطر بكثير من أن ينتهي بتأسف أو اعتذار  -كما قالوا-الأزمة 
 بل لا بد من معاقبة المجرمين ومعاقبة كل من آواهم أو تضامن معهم. -سيعتذرون

 
إن التعامل مع هذه الجرماة منفردة مجتزأةَ عن السياق العام، يضر بالتصور الصحيح لمعرفة حجم العداء الذي يكنه 

 الغرب لنا وحقيقة الحرب الصليبية التي تشن ضد أمتنا.
 

لى الشيء فرع عن تصوره، لذا لا بد من وضع هذه الجرماة في السياق العدواني العام الذي ماارس وحيث إن الحكم ع
 على أمتنا خلال العقود والسنوات الأخيرة، وبذلك يسهل علينا معرفة حقيقة حجم هذا الحدث.

 
ة فورة الغرب وعظم  وإن المتأمل للأحداث التي جرت خلال العقود الماضية والسنوات القريبة يشاهد بوضوحٍ بشاع

كرهه لأمتنا، وفي هذا السياق جاء الحدث وتتابعت تداعياته، وكان من أبرزها إفرار حكومة الدنمارك على عدم 
وامتناعها عن اتخاذ إجراءات تمنع تكرار مثل هذه الجرماة، ثم تضامن أمريكا  -فضلا  عن معاقبة المجرمين-الاعتذار 

 والاتَاد الأوروبي معها.
 

 -لكن هذه المرة بوضوحٍ وجلاء شديدين-حداث مع ما سبقها منذ غزوة مانهاتن أكدت على حقائق سابقة هذه الأ
فرغم الضجيج الإعلامي والدعاية الهائلة عن حقوق الإنسان والعدل والحرية، تبين من الأحداث السابقة أن هذه المعاني 
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إذا تعلق الأمر بالمسلمين، وإنما هي كريشة في مهب  الجميلة سطحية الجذور عند الغرب، بل هي لا جذور لها عندهم
 الريح تبحث هي لنفسها عن مكان تلجأ إليه هروبا  من الغرب حتى لا يقوم باسمها بشنق وسحق تلك المعاني.

 
ولقد أكدت هذه الأحداث مع ما سبقها أن الغرب عاجز عن الاعتراف بالآخرين وحقوقهم فضلا  عن احترام 

، وأن الغرب ما زال يعيش عقدة التفوق العنصري، فهو ينظر إلى بقية الشعوب باستكبارٍ من علٍ عقائدهم ومشاعرهم
وأنه فوق والآخرين دون، هذه النظرة الدونية للشعوب مسيطرة عليهم فظلال ورواسب القرون الماضية يوم أن كانت 

ن والمافة لخيرات الشعوب والمستعبدة الشمس لا تغيب عما يسمى بمستعمراتهم حيث جيوشهم الجشعة المحتلة للبلدا
 لهم، هذه الظلال والرواسب ما زالت مسيطرة عليهم، فالناس في نظرهم بيض وهم السادة، وملونون وهم العبيد.

 
لذلك شرع في إنشاء الهيئات والتشريعات التي تَافظ على عقيدته الاستعبادية هذه للناس، فأنشأ هيئة الأمم المتحدة 

ا حق الفيتو إلا دليل فارخ على هذا الأمر، وما هو إلا تكريس للدفاع عن هذه العقيدة المستبدة لهذا الغرض، وم
 الظالمة التي تعتبر الجهاد في سبيل الله أو الدفاع عن النفس والوطن إرهابا .

 
إرهابية، فكيف ماكن فإن أمريكا وأوروبا تعتبران الجماعات المجاهدة في فلسطين والشيشان والعراق وأفغانستان جماعات 

الحوار والتفاهم مع هملاء بغير السلاح؟ وإن حكام منطقتنا يعتبرون أمريكا وأوروبا أفدقاء وحلفاء ويعتبرون الجماعات 
المجاهدة ضد الصليبيين في العراق وأفغانستان جماعات إرهابية أيضا ، فكيف ماكن التفاهم مع هملاء أيضا  بغير سلاح؟ 

ينكرون علينا حقنا في الدفاع عن ديننا وأنفسنا، حافل كلامهم جميعا  أن نخضع ولا نجاهد ونرضى  هملاء وهملاء الذين
 بالعبودية لهم، وهذا محال بإذن الله.

 
وإن من أعظم القضايا التي تظهر هذه المعاني جلية واضحة قضية فلسطين، فأي ظلم واعتداء وحقد أوضح من أن 

رارا  بتسليم فلسطين للصهاينة لتكون دولة لهم بعد أن قاموا بالمجازر فيها حتى شردوا  يتخذ التحالف الصليبي الصهيوني ق
كثيرا  من أهلها، وبالمقابل جاؤوا باليهود من بلاد شتى ليوطنوهم في فلسطين، ولم يتوقف هذا الظلم والعدوان خلال 

الانتصاف من الظالم الإسرائيلي فإن قيادة العقود التسعة الماضية إلى يومنا الحالي، وكل محاولة لاسترجاع حقوقنا و 
التحالف الصليبي الصهيوني تَول دون ذلك باستخدام ما يسمى بحق "الفيتو"، ومما يظهر ذلك أيضا  رفضهم لحركة 
حماس بعد أن فازت في الانتخابات، مع تأكيدنا على ما نبه عليه الشيخ أمان الظواهري من حرمة الدخول في المجالس 

 لا أن رفضهم لحماس أكد أنها حرب فليبية فهيونية ضد المسلمين.الشركية، إ
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ثم إني أقول توضيحا  لسيطرتهم على مجلس الأمن، إن الصليبية العالمية مع البوذية الوثنية هم أفحاب المقاعد الخمسة 
ماثلون النصارى  الدائمة، وهم أفحاب ما يسمى بامتياز حق الفيتو في ما يسمى بمجلس الأمن، فأمريكا وبريطانيا

البروتستانت، وروسيا تمثل النصارى الأرثوذكس، وفرنسا تمثل النصارى الكاثوليك، والصين تمثل البوذيين والوثنيين في 
 العالم.

 
وأما العالم الإسلامي المتمثل بسبع وخمسين دولة ويشكلون خمس أهل الأرض، وهم أكثر من ربع دول الأمم المتحدة، 

كولاية -ولايات إحدى الدول الإسلامية عدد سكانها أكثر من عدد سكان فرنسا أو بريطانيا  وإن ولاية واحدة من
بل إن ولاية واحدة  من إحدى الدول الإسلامية مساحتها أكبر من مساحة بريطانيا ومقاربة  -البنجاب في باكستان

 من.ومع ذلك فلا مقعد لهم في مجلس الأ -كولاية دارفور في السودان-لمساحة فرنسا 
 

وأنا هنا لا أطالب بذلك، فذلك ظلم، وإنما أفف واقع الحال، فتلك هيئة كفرية يكفر من رضي بقوانينها وهي أداة 
 لتنفيذ القرارات الصليبية الصهيونية، ومنها قرارات الحروب ضدنا وتقسيم واحتلال أرضنا.

 
 إنها حرب فليبية فهيونية ضد المسلمين.

 
وتقسيمها إلى عشرات الدول والدويلات  -على عِلاتها-ولة العثمانية بقية دولة الخلافة وماذا يعني هدم وإسقاط الد

والاستيلاء عليها، ثم عادت بريطانيا وفصلت السودان عن مصر، ثم عطفت مرة أخرى على السودان تسعى لفصل 
طالبة بالانفصال عن السودان، جنوبه وكونت فيه جيشا  من أهل الجنوب ودعمتهم بالمال والسلاح والخبرة ووجهتهم بالم

ثم تبنت أمريكا هذا الجيش بالدعم المادي والمعنوي وعبر أدواتها الدولية كالأمم المتحدة وضغطت على حكومة الخرطوم 
 بالتوقيع على اتفاقية ظالمة تسمح للجنوب بالانفصال بعد ست سنوات من توقيع الاتفاق.

 
اوي قيمة الحبر الذي كتب به، ولا يلزمنا بمثقال ذرة، وليس لأحد مهما كان وليعلم البشير وبوش أن هذا الاتفاق لا يس

أن يتنازل عن شبر من أرض الإسلام، وسوف يبقى الجنوب جزء ا لا يتجزأ من أرض الإسلام بإذن الله ولو استمرت 
 الحروب لعقود قادمة.

 
رى، وكان من أكبرها فتنة غرب السودان ثم لم تكتف أمريكا بكل هذه الفتن والجرائم، بل توجهت لإثارة فتن أخ

مستغلة بعض الخلافات بين أبناء القبائل وأثارتها حربا  شعواء فيما بينهم تأكل الأخضر واليابس تمهيدا  لإرسال قوات 
 فليبية لاحتلال المنطقة وسرقة نفطها، تَت غطاء حفظ الأمن هناك.
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 إنها حرب فليبية فهيونية مستمرة ضد المسلمين.
 
 ذا الخصوص..وبه

فإني أعزم على المجاهدين وأنصارهم عموما  وفي السودان وما حولها بما في ذلك جزيرة العرب خصوفا ، أن يعدوا كل ما 
يلزم لإدارة حرب طويلة المدى ضد اللصوص الصليبيين في غرب السودان، وهدفنا واضح وهو الدفاع عن الإسلام وأهله 

فخلافنا معها عظيم ويكفي أنها تقاعست عن تطبيق  -وإن تقاطعت المصالح- وأرضه لا دفاعا  عن حكومة الخرطوم
 الشريعة وفرطت في الجنوب.

 
وإني أحث المجاهدين أن يتعرفوا على أرض وقبائل ولاية دارفور وما حولها، وقد قيل "قتل أرضا  عالمها وقتلت أرضٌ 

طار غالبا  مما يعيق الحركة ويقطع الطرق الترابية، وهذا من جاهلها"، مع العلم أن المنطقة مقبلة على موسم تكثر فيه الأم
الأسباب الرئيسة التي أخرت الاحتلال إلى ما بعد ستة أشهر قادمة، فينبغي السرعة والاستفادة من عامل الوقت بأقصى 

 ع كالأربيجي.ما ماكن، مع الاهتمام بشكل خاص بتوفير كميات هائلة من الألغام والقنافات والمدافع المضادة للدرو 
 

ثم ماذا يعني منع السلاح عن العز ل في البوسنة وترك الجيش الصربي يجزر المسلمين جزرا  ويسفك الدماء وينتهك 
 الأعراض لبضع سنوات، تَت غطاء وستار الأمم المتحدة؟

 
 إنها حرب فليبية فهيونية ضد المسلمين.

 
أن فصلوا عنها تيمور الشرقية خلال أربع وعشرين ساعة بتهديد ثم ماذا يعني ضغط الدول الصليبية على أندونيسيا إلى 

 من الأمم المتحدة أيضا ؟
 

 إنها حرب فليبية فهيونية ضد المسلمين.
 

وفي المقابل يتم التعامي عن قرار الأمم المتحدة الصادر قبل أكثر من نصف قرن والذي يعطي كشمير المسلمة الحرية في 
الهند، ويتم التغاضي خلال هذه الفترة عن مذابح الهندوس الفظيعة لمسلمي الهند  اختيار ما تشاء والاستقلال عن

أن  -عميله المرتد-وكشمير، بل بلغ الأمر أن بوش زعيم هذه الحملة الصليبية أعلن قبل أيام بأنه سيأمر برويز مشرف 
 ية هندوسية ضد المسلمين.يغلق معسكرات المجاهدين الكشميريين، وبذلك يثبت ويمكد بأنها حرب فليبية فهيون
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 وبخصوص باكستان..
فإن بعض المسلمين قد أحسنوا بمساعدة إخوانهم الذين تضرروا من الزلزال فجزاهم الله خير الجزاء، ولكن ينبغي كذلك 

ء  مساعدة أبناء القبائل المسلمة البشتونية الحرة التي دمر زلزال الجيش الباكستاني بيوتهم في منطقة وزيرستان إرضا
 لأمريكا.

 
أسأل الله أن يتقبل قتلاهم في الشهداء ويشفي جرحاهم ويبارك لهم في أنفسهم وذراريهم وأهلهم وأموالهم، وأسأل الله 
الذي لا إله إلا هو الحي القيوم أن يعاقب بوش وبرويز وجنودهما بما يستحقون، وأن يسخر من أسد الإسلام من يقتل 

اَ كَانخوا خَاطِئِينَ لك والقادر عليه، قال الله تعالى: }غلام بوش في باكستان، إنه ولي ذ  .{إِنَّ فِرْعَوْنَ وَهَامَانَ وَجخنخودَهمخ
 

ثم ماذا يعني السكوت عن فظائع الجرائم الروسية داخل الشيشان وسحل المسلمين وتمزيق أجسادهم بربطهم بين 
 ويدعمون ذلك سرا ؟ العربات المجنزرة، وما يدعى بالعالم المتحضر يبارك ذلك كله بل

 
 إنها حرب فليبية فهيونية.

 
وماذا يعني إذلال المسلمين في الصومال وقتل ثلاثة عشر ألف مسلم من إخواننا هناك، وظهور عظم حقدهم 

 وحضارتهم وهم يشوون إخواننا على النار، ولا حول ولا قوة إلا بالله؟
 

 إنها حرب فليبية فهيونية.
 

يتقوا الله في أنفسهم وأحثهم على أن يتداركوا إخوانهم في القرن الأفريقي من المجاعة التي حلت وإني أذكر المسلمين أن 
 بهم، فهذا أقل ما يقدمونه لهم.

 
ثم ماذا يعني تدمير البنية التحتية للعراق، وما أدراك ما العراق وما حصل فيها من مآسٍ، وماذا يعني استخدام اليورانيوم 

بضع سنين حتى مات خلالها أكثر من مليون طفل، مما أذهل وأفجع كل من زار العراق حتى المنضب وحصار العراق ل
 من الغربيين أنفسهم.

 
 إنها حرب فليبية حاقدة.
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ثم ماذا يعني أن يعيد احتلال العراق بخدع وأكاذيب وفعل فيها الأعاجيب من قصف ودمار وقتل وتشريد وسجن 
 الضخمة لإحكام سيطرته على المنطقة بأسرها؟ فعوا ما يحاك لكم. وتعذيب، وأنشأ فيها القواعد العسكرية

 
 إنها حرب فليبية فهيونية ضد المسلمين.

 
ثم ماذا يعني موافلة الغزو الثقافي الإعلامي الخبيث بإنشاء محطات متلفزة وأخرى إذاعية موجهة إضافة لصوت أمريكا 

عقيدتها وتغيير قيمها ونشر الخنا والرذيلة، بل وفل بهم الأمر إلى  ولندن وغيرها لموافلة الغزو الفكري ضد أمتنا ومحاربة
 التدخل في المناهج الدراسية وتغييرها وخافة الدينية؟

 
 إنها حرب فليبية فهيونية.

 
وبماذا ماكن أن نفسر موقف فرنسا من الحجاب ومنعه في المدارس وقسوتها المفرطة في معاملة الجاليات المسلمة، ثم 

 إنشاء محطة تلفزة في المغرب العربي لتحارب الصحوة الإسلامية هناك؟ عزمها على
 

 إنها حرب فليبية فهيونية.
 

وبعد أن كتب الزنديق سلمان رشدي كتابه الذي يعتدي فيه على المقدسات الإسلامية، قامت رئاسة الوزراء البريطانية 
له الرئيس الأمريكي الأسبق في البيت الأبيض، مع ما باستقباله، متحدية مستهزئة لدين المسلمين ومشاعرهم، ثم استقب

سمعتم من الإهانة المتعمدة للمصحف الكريم في سجن غوانتنامو، فبماذا ماكن أن نفسر تلك الأفعال إلا أنه تشجيع 
من ثمار هذا وتَريض على كراهية أتباعه، وما الرسوم المسيئة التي ننكرها اليوم إلا ثمرة  صلى الله عليه وسلمعلى الاستهزاء بالإسلام ونبيه 

التوجه العدواني في الغرب على أعلى المستويات فضلا  عما دونها، وإن ما ينشره عن الرسوم الكرتونية إنما هو يعبر عن 
 رأي الشعب العام وما يجوش في فدورهم.

 
 إنها حرب فليبية فهيونية.

 
يشير إلى أنها حرب فليبية  هذا غيض من فيض وقليل من كثير، وإن كل فعل من هذه الأفعال منفردا  على حده

 فهيونية على أمتنا فكيف باجتماعها واجتماع غيرها علينا.
 



 نخبة الإعلام الجهادي [598] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

وإن من الاستخفاف بالناس والازدراء بهم أن يهزأ بمقدساتهم ثم تظهر تضامنك مع المستهزئ، ثم بعد ذلك تدعو 
 للحوار والتهدئة!

 
ودباباتكم تدمر البيوت فوق رؤوس أهلنا وأطفالنا في  وإن من الاستهزاء بالناس واحتقارهم أيضا ، أن تكون طائراتكم

فلسطين والعراق وأفغانستان والشيشان وباكستان، ثم تبتسمون في وجوهنا وتقولون نحن لا نعادي الإسلام وإنما نعادي 
 الإرهابيين، وندعو إلى التعايش السلمي والحوار بدلا  من فراع الحضارات!

 
 يرغبون في حوار إلا من أجل الحوار لاستغفالنا وتخديرنا لكسب الوقت، ولا يريدون والواقع يكذبهم، فساسة الغرب لا

 هدنة إلا من طرفنا نحن فقط.
 

فقد علمتم ردنا ممخرا  على استطلاعات الرأي عندهم بعرض هدنة بيننا وبينهم بعد انسحاب جيوشهم وكف أذاهم 
صليبية ضد أمتنا واحتلال بلادنا ونهب خيراتنا واستعبادنا، عنا، فرفضوا كل ذلك وهم مصرون على استمرار حملاتهم ال

فلا تغرنكم أقوالهم أو أقوال المنافقين أو المرتدين من بني جلدتنا أو أقوال الفاسقين المخذلين المثبطين المرجفين الذين 
 ارتفعت أفواتهم جميعا  في الفترة الآخيرة.

 
رتفعت الأفوات لمقاطعة بضائعهم وازداد العداء لهم، فعند ذلك أعلن فبعد أن انتفضت الأمة مستنكرة هذه الإساءة وا

أن يبذلوا جهودهم لتهدئة الشعوب  -وخافة الحكام-زعيم الحملة الصليبية بوش على الملأ مطالبته لعملائه في المنطقة 
اء ودعاة السوء إلا والتصدي لردود الأفعال هذه، فما كان من حكام العرب ومن يدور في فلكهم من الإعلاميين وعلم

 أن قاموا بالاستجابة وسارعوا إلى التهدئة.
 

فقام المعروف بـ"مفتي الأمريكان" وأعلن على الملأ أن أسف الصحفي الدانماركي يعتبر اعتذارا  كافيا ! رغم أن الكل يعلم 
 أنهم مصرون على باطلهم ولم يعاقبوا هملاء المجرمين ولم يتخذوا أي اجراء لمنع تكراره.

 
وبعد هذه الفتوى الضالة المضلة، قام بعض دعاة السوء يروجون لحصر المقاطعة مع الدنمارك فقط، والكل يعلم أن جميع 

 أوروبا وأمريكا قد نشرت كثير من فحفهم هذه الإساءات وأنهم متضامنون مع الدنمارك.
 

م حتى الدعوة إلى مقاطعة بضائعهم بحجج ، وأنه لا يلزمهصلى الله عليه وسلمويبرر هملاء الدعاة للحكام قعودهم وخذلانهم لرسول الله 
والجهاد في سبيل الله  صلى الله عليه وسلمواهية، كقولهم إن هناك اتفاقات تجارية بين الدول !وتناسى هملاء أن محبة الله تعالى ورسوله 

أعظم من محبة الأموال والتجارة، ومن لم يكن الأمر عنده كذلك فقد توعده الله تعالى وحرمه الهداية وحكم عليه 
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ارةٌَ تَخْشَوْنَ  قخلْ إِن كَانَ آباَؤخكخمْ وَأبَْـنَآؤخكخمْ وَإِخْوَانخكخمْ وَأزَْوَاجخكخمْ وَعَشِيرتَخكخمْ وَأمَْوَالٌ اقـْتـَرَفـْتخمخوهَا وَتِجَ ، قال الله تعالى: }بالفسق
سَبِيلِهِ فَـتـَرَبَّصخواْ حَتىَّ يأَْتيَ الل هخ بأَِمْرهِِ وَالل هخ لَا يَـهْدِي كَسَادَهَا وَمَسَاكِنخ تَـرْضَوْنَـهَا أَحَبَّ إِليَْكخم مِّنَ الل هِ وَرَسخولهِِ وَجِهَادٍ في 

 .{الْقَوْمَ الْفَاسِقِينَ 
 

فقال في حفل "الجنادرية" بأن الأمة تتعرض  -كما زعم-ثم بعد ذلك ظهر كبير حكام العرب ليهديهم سبيل الرشاد 
، فشنف الناس آذانهم ينصتون صلى الله عليه وسلمالرسوم المسيئة إلى رسولنا لهجوم يستهدف شريعتها ورموزها، في إشارة إلى حملة 

بكل ما نملك  صلى الله عليه وسلممستمعين إلى الواجب الذي سيذكرهم به، وكان بعضهم يتوقع منه أن يعبئ الأمة لنصرة دينها ونبيها 
قوم والوقوف لصد هذه الهجمة، لكن هملاء فاتهم أن هذا يتعارض مع أوامر أمريكا وتعليماتها التي تنص على أن ي

وقال ليس هناك حرب! ليبث الخنوع  -كما تذكرون-بنفس الدور الذي قام به قبل غزو العراق حين كذب على الناس 
 والذل والهوان في الأمة، واليوم العراق يذوق ويلات ذلك الخذلان وويلات ذلك الخداع والكذب والحرب.

 
على أبناء الأمة ومفكريها على وجه الخصوص، أن فسار على نفس المنهج في هذه المسألة فقال بالحرف: )إنه يجب 

يبرزوا الوجه الحقيقي للأمة وجه التسامح والعدالة والوسطية(، ثم يعيد ويمكد بشكل لا يقبل اللبس أنه ضد كل عمل 
 لصد هذا العدوان والانتقام من مرتكبي تلك الجرماة، عندما قال بأنه يدين فكرة الصدام بين الحضارات ويدعو إلى أن

 تَل محلها فكرة التعايش السلمي البناء!
 

أقول: إن هذه مغالطات كبيرة عظيمة، فالصدام قائم بين الحق والباطل إلى قيام الساعة، ومن ذلك الصدام القائم منذ 
 تسعة عقود، ولكن من حضارتهم ضد حضارتنا.

 
الإسرائيلي ثم يطالبنا هملاء الذين خانوا الله وإلا فماذا يعني بقاء فلسطين طوال هذه المدة تَت الاحتلال البريطاني ثم 

ورسوله وخانوا أماناتهم وملتهم وأمتهم أن نتجنب الصدام مع الذين يصدموننا في الليل والنهار؟ عليهم من الله ما 
 يستحقون.

 
والمدافعة، قال  فتبرأوا منهم واحذروهم واحذروا كل من يدور في فلكهم، واعلموا أنه لا سبيل لدفع الظلم إلا بالمقاتلة

، وقال تعالى: {و فَضْلٍ عَلَى الْعَالَمِينَ وَلَوْلَا دَفْعخ الل هِ النَّاسَ بَـعْضَهخمْ ببِـَعْضٍ لَّفَسَدَتِ الَأرْضخ وَلـَكِنَّ الل هَ ذخ الله تعالى: }
 يَـرخدُّوكخمْ عَن وَلَا يَـزاَلخونَ يخـقَاتلِخونَكخمْ حَتىََّ : }، وقال تعالى{حَتىَّ تَـتَّبِعَ مِلَّتـَهخمْ  وَلَن تَـرْضَى عَنكَ الْيـَهخودخ وَلَا النَّصَارَى}

 .{دِينِكخمْ 
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 فموقفنا نحن من هملاء المستهزئين بنبينا عليه الصلاة والسلام، الذين أساؤوا إليه في تلك الرسوم:
 

تعبير، وأن الحكومة غير  أننا نطالب حكومتهم بتسليمهم لنا لنحاكمهم بشرع الله تعالى، طالما أنهم يقولون إنها حرية
 مسمولة عنهم، وإنما المسمولية تقع على الصحيفة نفسها، وهذا طلبنا من باب المعاملة بالمثل.

 
 ونقول لهم:

إن نسيتم ذكرناكم بأنكم عندما أعلنتم أن أسامة بن لادن هو المتهم بضرب المصالح الأمريكية، أفدرتم قرارا  من مجلس 
بوجوب تسليم أسامة، رغم أنه لم يكن هناك دليل على ذلك، وبالتالي سلِّمونا من  -بالإجماع تمت الموافقة عليه-الأمن 

ثبت ارتكابه لهذا العمل، أم أنه إذا كان المتهم مسلما  فلا اعتبار للأخلاق ولا اعتبار للعقليات، وأما إذا كان المتهم 
شينة بأنها حرية تعبير وما شابه ذلك، وأن لكم حق في أخذ أمريكيا  أو أوروبيا  تلتمسون له الأعذار وتبررون تصرفاته الم

 مواطنين مسلمين لتحاكموهم في بلادكم ولا يكون لنا حق أن نأخذ مواطنيكم لنحاكمهم في بلادنا؟!
 

 فإن أبيتم فإنما تمكدون أنكم جنس آخر فوق البشر وفوق المحاسبة وأن من حقكم أن تستعبدوا الآخرين.
 

بعد الغزوة المباركة لنيويورك أعلنت أمريكا أنها ستهاجم أفغانستان، وقال بوش في ذلك الحين: أريد  ونذكركم أيضا  أنه
أسامة حيا  أو ميتا ! وبدأت الحملة العسكرية الظالمة، قبل أن يظهر أي دليل على قيامنا بذلك العمل، ولم نكن قد 

ت سيادة بدون دليل، وحين اشتدت وطأة الحملة فرحنا بعد بذلك، فمن الذي أعطاكم الحق بالهجوم على دولة ذا
الإعلامية وقتها وبدأت البارجات بالتحرك سارع وزير الخارجية الأفغاني متوكل بالإعلان عن استعداده لتسليم أسامة، 

 فما كان الرد إلا أن قلتم إنه حتى وإن سلمتمونا أسامة فإننا لابد أن نهجم على أفغانستان.
 

أن الهجوم لم يكن بسبب وجود القاعدة في أفغانستان فقط، وإنما هو هجوم فارخ على هذا يدل بجلاء فاضح 
الإسلام وتدمير الدولة الإسلامية الناشئة، وتابعتم جميع قياداتها بالمطاردة والقتل والسجن مما دل بشكل قاطع على أنها 

 حرب فليبية فهيونية ضد المسلمين.
 

برر بها لشعبه المستغفل غزو أفغانستان المسلمة بحكم أن بلاده هي التي ضربت، ولئن وجد بوش وقتها من الأسباب ما ي
أننا ما ضربناهم إلا دفاعا  عن أنفسنا ونصرة لإخواننا في فلسطين ولبنان وغيرها، فما  -كما ذكرت سابقا  -وتعلمون 

 تمنعه، بل ازداد في أفغانستان دخل شعوب أوروبا في هذه الحرب لتسارع بالانضمام تَت لواء بوش، فلم تنكر عليه ولم
 الجنود الأوروبيون من حلف النيتو، فما شأن هملاء؟!
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ثم لو افترضنا أن الذي كان وراء غزوة منهاتن فرد من ألمانيا أو فرنسا، فهل كنتم ستوافقون على محاكمته قبل ظهور 
رب من أفغانستان بضرب ألمانيا أو الأدلة؟ وهل كنتم ستنضمون مع بوش وزمرته إن اتخذت موقفا  كموقفها في الح

 فرنسا؟!
 

بالتأكيد الجواب بالنفي، وهذا يمكد ازدواجية المعايير، ويمكد حقدكم على الإسلام وأنها حرب فليبية ضد المسلمين، 
 وهو المطلوب إثباته.

 
الولاء لحكامها  ثم إني أقول: إن الحرب مسمولية تضامنية بين الشعوب والحكومات، والحرب مستمرة والشعوب تجدد

وساستها وترسل أبناءها إلى الجيوش لقتالنا وتوافل الدعم المادي والمعنوي، وبلادنا تَرق وبيوتنا تقصف وشعوبنا تقتل، 
ولا يبالي بنا أحد، ويكفيكم مثالا  على الانتهاكات الصارخة على ملتنا وعلى إخواننا وبلداننا ما قامت به حليفتكم 

 م لسجن أريحا بتواطمٍ مع أمريكا وبريطانيا.إسرائيل من اقتحام وهد
 

 وخلافة القول:
ودينه وأمته، فيجب أن يكون استعداد المسلمين وجهادهم وأعمالهم على  صلى الله عليه وسلمفالحرب قائمة للنيل من رسول الله 

 مستوى هذه الأحداث.
 

 فما الواجب على أمتنا تجاه هذه الحملة الصليبية الجديدة الشرسة المتعددة المحاور؟
 
ودينه وأمته بكل ما أوتينا من قوة وعلى جميع الأفعدة، فرغم   صلى الله عليه وسلمقول: إن الواجب يكون بالاجتهاد لنصرة الرسول أ

كثرة الهجمات الصليبية والصهيونية على أمتنا، فهجمات عسكرية، وثانية اقتصادية، وثالثة ثقافية وأخلاقية، إلا أن 
 ننا ومنهج شريعتنا.أهمها وأخطرها على الإطلاق هجماتهم على نبينا ودي

 
وهم يقولون ويكررون إن النجاح في بغداد  -دار الخلافة-وإن قطب رحى هذه الحروب والهجمات قائمة في بغداد 

نجاح لأمريكا وإن فشلهم في العراق فشل لأمريكا، لذا فإن كسر رحاهم هناك هو كسر لجميع حروبهم وهجماتهم 
 لمدهم الصليبي الصهيوني علينا. المتنوعة ضد أمتنا بإذن الله، وبداية جزر

 
وإن أبناءكم وإخوانكم المجاهدين في العراق بفضل الله قد لقنوا أمريكا وحلفاءها دروسا  لن ينسوها، وها هي السنة 
الرابعة قد أطلت منذ بداية الغزو الصليبي وإخوانكم هناك ثابتون مصابرون مرابطون وفي كل يوم ينكمون جراح العدو 

ده بين قتيل وجريح، وقد أربكوا خطواته وعوقوا مخططاته، وحالهم بفضل الله من حسن إلى أحسن، ويحصدون جنو 
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وخطواتهم نحو توحيد الجهود تَت كلمة التوحيد مستمرة، فنرجو الله تعالى أن يبارك فيهم وفيها، وقد رفعوا راية الإسلام 
 عاليا  فجزاهم الله خير الجزاء وأجزل لهم المثوبة والعطاء.

 
فيجب على الأمة بكل فئاتها وشرائحها: رجالها ونسائها شبانها وشيبها؛ أن يقدموا من أنفسهم وأموالهم وخبراتهم وجميع 
أنواع الدعم المادي والمعنوي ما يكفي لقيام الجهاد في ساحات الجهاد وخافة في العراق وفلسطين وأفغانستان والسودان 

 وكشمير والشيشان.
 

د اليوم فرض عين، وهو واجب على كل مسلم، والأمة آثمة إن لم تقدم ما تتم به الكفاية، والكفاية وعلم الله أن الجها
 تتم باليسير من أبنائنا وأموالنا وخبراتنا إن اتقينا الله تعالى.

 
 فيا أهل الإسلام..

شديد، وإن منازلة أبنائكم  لا يهولنكم العدو وكثرة عدده وعخدده فإنما النصر من عند الله، والعدو بفضل الله في مأزق
المجاهدين للعدو الأمريكي في أفغانستان والعراق قد كسر هيبته وأضعف قوته واستنزف طاقته وأرغم أنفه، مما جعله 
يتلكأ ويتخبط في اتخاذ أي قرار ذي شأن في الاعتداء على الدول التي تتحرر من هيمنته وسلطانه، وأفبح كصاحب 

 يف إلا الحمقى بزمجرتها.دبابة انتهت ذخيرتها لا تخ
 

 ..صلى الله عليه وسلمفيا أتباع محمد 
افبروا وفابروا ورابطوا، فالسعيد من وقف يذود عن راية التوحيد، والسعيد من ترس بنفسه ونحره يدافع عن دين الله 

بُّ الَّذِينَ يخـقَاتلِخونَ تعالى، فاحرفوا أن يراكم الله تعالى حيث يحب، قال الله تعالى: } في سَبِيلِهِ فَف ا  كَأنَّـَهخم  إِنَّ اللَّهَ يحخِ
 .{بخنيَانٌ مَّرْفخوصٌ 

 
 فيا أيها المسلمون..

 من عجز عن الجهاد بنفسه فلا يبخل على نفسه بالجهاد بماله وقلمه ولسانه.
 

سيدنا وحبيبنا وقدوتنا وأسوتنا يتعرض للأذى من الصليبيين  صلى الله عليه وسلموإن هذه الحرب لها ما بعدها، وهذا رسول الله 
 والمرتدين، وأنتم ترون وتسمعون، وقد خذلته الدول والحكام أجمعون.

 
وإن المقاطعة ينبغي أن تشمل دول أمريكا وأوروبا والدول المتضامنة معها الذين تضامنوا جميعا  مع الدنمارك، وينبغي أن 

 لا يكفي كما ذكرنا.تتوافل، إلا أن ذلك وحده 
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، أم تقعدون؟ صلى الله عليه وسلمواعلموا أن الدنيا دار اختبار وابتلاء، والله مختبركم بهذه الأحداث، أتوافلون الذود عن دينه ونبيه 

 .{لِّيـَهْلِكَ مَنْ هَلَكَ عَن بَـيـِّنَةٍ وَيَحْيَى مَنْ حَيَّ عَن بَـيـِّنَةٍ وَإِنَّ الل هَ لَسَمِيعٌ عَلِيمٌ }
 

 لحدث ثلاث طوائف:فالناس تجاه هذا ا
 
 وتضامنت معه، وهم أوروبا وأمريكا ومن سار في ركابهم. صلى الله عليه وسلمفطائفة آوت المحدث المسيء إلى رسول الله  -
 .صلى الله عليه وسلموطائفة أخرى قعدت مع القاعدين، فخذلت رسول الله  -
 سانه.، كل بحسبه، وأفضلهم من نافره بنفسه وماله وقلمه وسنانه ولصلى الله عليه وسلموطائفة ثالثة قامت تنافر رسول الله  -
 

 .والله مطلع علينا، فينبغي للمسلم أن ينظر من أي طائفة يكون
 

 فيا عباد الله، أعدوا الجواب ليوم الحساب، فاليوم عمل ولا حساب، وغدا  حساب ولا عمل.
 

 أما المجاهدون..
 ودينه وأمته حتى يتم النصر أو نهلك دونه. صلى الله عليه وسلمفإننا بعون الله نعاهده على نصرته ونصرة رسوله 

 ودينه من قبلكم، فإياكم إياكم. صلى الله عليه وسلم، فلا يمتى رسول الله صلى الله عليه وسلمفالله الله، في نصرة رسول الله 
 ودينه من قبلكم، فإياكم إياكم. صلى الله عليه وسلمولا يمتى المجاهدون الذين ينصرون رسول الله 

 
 وقبل الختام..

 فيها:أحرض نفس وإخواني المجاهدين بهذه الأبيات للشيخ المجاهد أبي منصور الشامي، التي يقول 
 

 وذل الوجه ماحوه السلاح  سواد الليل يجلوه الصباح 
 تمدبه الصوارم والرماح  ومن يرتع بمرعى الظلم يوما  

 وإن غارت بلبته الجراح  وللمظلوم حق يقتضيه 
 لدين الله بادرهم كفاح  ومهما حاول الطاغوت كيدا  

 يظن الروم أنا نستباح  ورام الروم للإسلام كيدا  
 وأن الأسد يفزعها نباح  يظنون الفوارس في سبات 

 تنازعكم نسور والسراح  تركناكم على اليرموك فرعى 
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 وفي حطين حطمكم فلاح  ومعتصمٌ وهارونٌ غزاكم 
 فإن الاتعاظ بهم يباح  وفي الروس الجبابر خير وعظ 

 كأعشاب تذر يها الرياح  فمزقنا أوافرهم فصاروا 
 أأنكرتم وهل تخفى براح  فروحا  وقوضنا بأمريكا 

 ولم يخطر ببالكم الطلاح  غزوناكم بأجنحة المنايا 
 ترى أن اعتناق الموت راح  على فهواتها فرسان عز 

 فخرت إذ ألم بها الجلاح  فعانقت الصروح عناق غيظٍ 
 ودب القتل فيكم والجراح  دككناها بفضل الله دكا  

 كسرنا أنفكم وهوى الطماح ومعقد حربكم أضحى ركاما  
 إليه الرعب والخزي الصراح فلو عاينت بوشا  حين ينمى
 الرياح فخابت إن تواجهه  لقد واجهت إعصارا  شديدا  

 بلندن بأسنا وعلا النواح  وأما الحية الرقطا فذاقت 
 ببغداد فخانكم النجاح  ونازلنا جموعكم كفاحا  

 فخزيكم بواحتسترتم   حصدنا منكم الآلاف مهما 
 فأسد الله ديدنها الكفاح وإن تأتوا إلى السودان يوما  
 وتعلو فوق هامكم الصفاح سنحصدكم بألغام وقنص
 وعاقبة المضحين الفلاح وعقبى الكفر خسر ثم نارٌ 

 
اتباعه وأرنا الباطل باطلا اللهم ربنا آتنا في الدنيا حسنة وفي الآخرة حسنة وقنا عذاب النار، اللهم أرنا الحق حقا  وارزقنا 

وارزقنا اجتنابه، اللهم ألف بين قلوب المسلمين واجمع شملهم ووحد ففوفهم وارحم ضعفهم واجبر كسرهم، اللهم أبرم 
لأمتنا أمر رشد يعز فيه أهل طاعتك ويذل فيه أهل معصيتك ويممر فيه بالمعروف وينهى فيه عن المنكر، اللهم حبب 

قلوبنا وكره إلينا الكفر والفسوق والعصيان، اللهم اشرح فدور شبابنا وفتياتنا للالتزام بدينك،  إلينا الإماان وزينه في
وارزقنا الهدى والتقى والعفاف والغنى، اللهم ثبت أقدامنا يوم تزل الأقدام اللهم ثبتنا وثبت المجاهدين في كل مكان 

والشيشان ونيجيريا وإندونيسيا وأفغانستان، اللهم سدد ولاسيما في فلسطين والعراق والسودان وبلاد الحرمين وكشمير 
رميهم واربط على قلوبهم ومدهم بمدد من عندك وانصرهم على عدوك وعدوهم فإنه لا نافر لنا ولهم إلا أنت يا قوي 

 يا عزيز.
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 (وَاللَّهخ غَالِبٌ عَلَى أمَْرهِِ وَلَكِنَّ أَكْثَـرَ النَّاسِ لَا يَـعْلَمخونَ )
 أن الحمد لله رب العالمينوآخر دعوانا 

 وفلى الله على نبينا محمد وعلى آله وفحبة أجمعين
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 شهادة حق
 م 2006مايو  24 -هـ  1427ربيع الثاني  26

 
 بسم الله الرحمن الرحيم

 
 الحمد لله رب العالمين والصلاة والسلام على الأنبياء والمرسلين، أما بعد:

 
 من أسامة بن محمد بن لادن إلى الشعب الأمريكي؛ 
 السلام على من اتبع الهدى... 
فهذه رسالة مختصرة موضوعها شهادتي لأسرى المسلمين لديكم، سأتَدث فيها عن الحقيقة بشأنهم وهو الأمر الذي  

 تكرهه إدارة بوش وتعاديه.
 
أن لا فلة له البتة بأحداث الحادي عشر من سبتمبر، وأنا أبدأ بالحديث عن الأخ الكريم زكريا الموساوي؛ فالحقيقة  

على يقين مما أقول فأنا المسئول عن تكليف الإخوة التسعة عشر رحمهم الله بتلك الغزوات، ولم أكلف الأخ زكريا بأن 
عاقل أنه يكون معهم في تلك المهمة، وأن اعترافه بأنه كان مكلفا بالمشاركة في تلك الغزوات اعتراف باطل لا يشك 

نتيجة للضغوط التي مورست عليه خلال أربع سنوات ونصف مضت، فلو رفعت عنه وعاد إلى وضعه الطبيعي فسيذكر 
 الحقيقة التي ذكرتها.

 
 ومما يمكد هذه الحقيقة؛ أن أعضاء الحادي عشر من سبتمبر كانوا على قسمين:

 طيارون       - 
 لى الطائرةع ومجموعات مساعدة لكل طيار للسيطرة       -
 
وبما أن زكريا الموساوي كان يتعلم الطيران، فبالتالي هو ليس العنصر رقم عشرين من المجموعات المساعدة على السيطرة  

على الطائرة كما ادعت حكومتكم سابقا، وهي تعلم هذه الحقيقة علم اليقين، وبما أن الموساوي الذي كان يتعلم 
ت فليذكر لنا أسماء المجموعة المساعدة له في السيطرة عليها، فلن يستطيع ذكر الطيران ليصبح قائدا لإحدى الطائرا

 أسمائهم لسبب بسيط لأنه لا وجود لهم  في الحقيقة.
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هذا من جهة ومن جهة أخرى فإن الأخ الموساوي قد تم اعتقاله قبل الأحداث بأسبوعين، فلو كان يعلم شيئا ولو  
بمغادرة أمريكا فورا قبل أن  -رحمهم الله  -بلغنا الأخ الأمير محمد عطا وإخوانه يسيرا عن مجموعة الحادي عشر لكنا أ

 ينكشف أمرهم، وبذا يتضح للمحقق المبتدئ فضلا عن المتمرس بأنه لا فلة له بأحداث الحادي عشر من سبتمبر.
 
ذاكرا الحقيقة وأنا على يقين أيضا مما أقول، وهي  -فرج الله عنهم جميعا -ثم إني أذكر بإخواني الأسرى في غوانتنامو  

والذين بلغ عددهم المئات بأنهم لا  2002والنصف الأول من عام  2001أن جميع أسرى غوانتنامو والذين أسروا عام 
بل والأغرب أن الكثير منهم لا فلة لهم بالقاعدة أفلا، والأعجب  فلة لهم البتة بأحداث الحادي عشر من سبتمبر،

من ذلك أن بعضهم يخالف منهج القاعدة في الدعوة لمحاربة أمريكا، هذا فضلا عن اعتقال من كان يعمل في هيئات 
الإدارة  الإغاثة كعبد العزيز المطرفي أو يعمل في الإعلام كسامي الحاج أو تيسير العلوني الذي أسر بتحريض من

 الأمريكية.
 

وخلافة القول؛ إن جميع الأسرى إلى تاريخ اليوم لا فلة لهم بأحداث الحادي عشر من سبتمبر ولم يكونوا يعلمون 
عنها باستثناء اثنين من الإخوة فقط فرج الله عن الجميع، هذه الحقيقة يعرفها بوش وإدارته ولكنهم يتجنبون ذكرها 

فمنها أنه لا بد من إيجاد مبررات للإنفاق الهائل بمئات المليارات على وزارة الدفاع  لأسباب لا تخفى على العقلاء،
 والأجهزة الأخرى في حربها على المجاهدين.

 
ذكري لهذه الحقائق ليس طمعا في أن ينصف بوش وحزبه إخواننا في قضيتهم، فهذا ما لا يرجوه عاقل، وإنما لإظهار  

 دام القوة وما يترتب على ذلك من ردود أفعال.ظلم وبغي وتعسف إدارتكم في استخ
 
هذا من جهة ومن جهة أخرى فلعله يأتي في يوم من الأيام من الأمريكيين من يرغب في العدل والإنصاف فذلك هو  

 طريق الأمن والأمان إن رغبتم به.
 

 هذا ما لزم بيانه والسلام على من اتبع الهدى. 



 نخبة الإعلام الجهادي [608] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 ين أبي مصعب الزرقاوي )رحمه الله(رثاء شهيد الأمة وأمير الاستشهادي
 م2006يونيو  -هـ 1427جمادى الثاني 

 
مْ يخـرْزَقخونَ } الحمد لله، الحمد لله القائل: الحمد لله ثم *  وَلَا تََْسَبَنَّ الَّذِينَ قختِلخواْ في سَبِيلِ الِله أمَْوَات ا بَلْ أَحْيَاءٌ عِندَ رَبهِِّ

 .{نخونَ مِن فَضْلِهِ وَيَسْتَبْشِرخونَ باِلَّذِينَ لَمْ يَـلْحَقخواْ بِهِم مِّنْ خَلْفِهِمْ أَلاَّ خَوْفٌ عَلَيْهِمْ وَلَا هخمْ يَحْزَ فَرحِِيَن بماَ آتاَهخمخ اللهخ 
  

دٍ بيَِدِهِ لَوَدِدْتخ أَنْ أغَْزخوَ في سَبِيلِ والصلاة والسلام على نبيِّنا محمَّد القائل: "...  اللَّهِ فأَخقـْتَلَ ثمخَّ أغَْزخوَ وَالَّذِي نَـفْسخ محخَمَّ
 "، أمَّا بعد؛فأَخقـْتَلَ ثمخَّ أَغْزخوَ فأَخقـْتَلَ 

 
فلقد فخجِعت أمَّتنا الإسلامية بفارسها المقدام أسد الجهاد ورجل الحزم والسداد، أبي مصعب الزرقاوي أحمد الخلايلة إثر  

فنرجو الله أن يكرمه بما تمنىَّ فيتقبَّله في الشهداء ويجزل له المثوبة مقتله بغارة أمريكية آثمة، فإنَّا لله وإنَّا إليه راجعون، 
 والعطاء ويحسن لأهله وذويه العزاء.

 
 أيُّها المسلمون إنَّ المصاب جلل والخطب عظيم، ونحثُّكم على الجميل وهو الصبر ونرغِّبكم في الجزيل وهو الأجر.  
 

 لم يخفض ماؤها عذرخ  فليس لعين كذا فليجلَّ الخطب وليفدح الأمـــر
 تقوم مقامَ النصر إذ فاته النصــــــرخ  فتى  مات بين الضرب والطعن ميتة  

 
أمَّتنا الإسلامية الغالية؛ لئن أحزننا فراق الأحبة أبي مصعب وفحبه فقد سرَّنا أنَّ أنفسهم سالت في هذه الملاحم   

س من أعظم فرساننا وأمير من خيرة أمرائنا فقد سرَّنا أنَّنا العظام وهم يذودون عن شريعة الإسلام، ولئن أخفِبنا بفار 
وجدنا فيه رمز ا وقدوة  خالدة  لأجيال أمَّتنا الماجدة، وسيذكره المجاهدون ويدعون له ويخثنون عليه شعر ا ونثر ا، سرًّا وجهر ا، 

 سنثني عليه بما علمنا:
 

 فزع ا كرَّ غير مذمَّمِ وإن آنس الناسخ  فقد كان سَمْح المخالطة ما لم يخظلَمِ 
 
ا، ولم   مضى أبو مصعب رافع الرأس عزيز النفس حرًّا أبيًّا كرما ا وفيًّا، لم يعطِ في دينه الدنيَّة، ولم ينم على الضيم أبد 

ا في سبيل الدين، ومن أقوال ا بالمممنين، محرض ا على القتال ومجاهد  ا، عزيز ا على الكافرين رحيم  -ه يداهن في الحقِّ أحد 
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: )فلا خير في عيش تخنتهك فيه أعراضنا، وتخداس فيه كرامة أخواتنا، ويحكمنا فيه عبَّاد الصليب(، وقوله: -رحمه الله
 )نقاتل في العراق وعيوننا على بيت المقدس الذي لا يخسترد إلا بقرءان يهدي وسيف ينصر(.

 
 محل محبة أفدقائه وتقدير أعدائه، فالمنصفون منهم شهدوا له ومدحوه ولا عجب. -رحمه الله-وكان  

 
ا قــبرخ  مضى طاهر الأثواب لم تبقَ روضةٌ   غداة ثَـوَى إلا اشتهت أنهَّ
 رأيت الكريَم الحرَّ ليس له عمرخ  عـــــلــــيــك سـلامخ الله دوم ـــــا فــــإنّـَـــنـــي

 
رضي الله عنهم -، واقتدى بمن مضى قبله بساداتنا بمصعب وعمر وعلي وجعفر صلى الله عليه وسلمأبو مصعب بنبيِّنا محمَّد  اقتدى 

 ، فخاض غمار الحرب مبتسم ا، فرفع الله شأنه وأعلى ذكره وفار أسوة  لمن بعده.-أجمعين
 

 وحبُّ الشـجاعِ الحـــربَ أورده الحــربَ  حبُّ الجبانِ النفسَ أورده البـَقَا
 إذا حَذِر المحذورَ واستصعب الصعبَ  الفرق مـــا بين الأنــــام وبــيــنهوما 

 
بإذن -وقد فتح الله عليه فأسَّس قاعدة للدفاع عن الدين ولاسترجاع فلسطين  -عليه رحمة الله-مضى أبو مصعب  

، وأخذ بثأرٍ للمستضعفين هناك حيث أثخن في الأمريكيين حلفاء اليهود ودوَّخهم؛ فقتل رجالهم، وفدَّع بنيانهم، -الله
حتى تجرَّأ عليهم الداني والقافي والطائع والعافي، فدخل التاريخ من  واستنزف أموالهم، وشتَّت شملهم، وأذلَّ كبرياءهم

 أوسع أبوابه فشرَّفه، وأخذ بيد العالم إلى طريق العزَّة فعرَّفه بإفرار وحزم وإباء، فخل دت سيرته مع سير أعلام النبلاء.
 

 شجاع ا في الحروب الثائرات ولا تــبــكــــيــن إلا لـــيـث غـــابٍ 
 فموتخ العــزِّ خـــيــرٌ مـن حــياتـي في الحروب أمَختْ عزيز ادعوني 

 
إنَّ أبا مصعب علَّم البشرية دروس ا عملية في كيفية انتزاع الحرية، فالحرية لا توهب للخانعين تَت قباب الدماقراطية،  

وعلَّم البشرية التمرُّد على الطغاة في زمنٍ استبدَّ فيه الطاغوت الأكبر فرعون العصر بوش وفحبه وداسوا على جميع القيم 
وسجن غوانتنامو عبرة، فأرهبوا الناس واستذلُّوهم بالنار والحديد، وعاملوا الرؤساء معاملة  والمواثيق، ولكم في غزو العراق

 العبيد.
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لقد جاء فرعون العصر إلى العراق لا يبالي برفض ومظاهرات البشر الذين قالوا له: )لا لسفك الدم الأحمر من أجل 
راق مستكبر ا متغطرس ا بجنده وعتاده، متصوِّر ا أنَّ أخسْدَ الشرى قد النفط الأسود(، ولكنَّه احتقر العالم أجمع وتقدَّم إلى الع

مخسخوا، وأنَّ رجال الإسلام قد خنسوا بعد أنَّ قدَّم له حكَّام العرب من ملوك ورؤساء آيات الطاعة والولاء والمذلَّة 
 والاستخذاء، وكلٌّ منهم يحسِّس على رأسه متى يكون دوره ليوضع في رمسه.

 
العدو على العراق فجعل يعسف بالناس عسف ا وينسف القرى نسف ا، وأزيز الطائرات قد ملأ الآفاق وفمَّ الآذان، هجم 

وانفجار البارود قد نشر الحتوف وأزكم الأنوف، وكانت الجبال تهتزُّ وتميد من شدَّة القصف فبلغت القلوب الحناجر، 
ضوا بقول، ولم تَملهم أقدامهم من شدَّة الهول، واشرأبَّ الباطل ونقض ولاذ أولو البأس والنُّهى بأحلاس بيوتهم ولم يحرِّ 

المنافقون العهود، ووقفوا في خندق النصارى واليهود، وفار المسلمون كالغنم الشاتية في ليلة مطيرة بأرض مسبعة، وفي 
اء ولا علماء، وأشباه رجال ولا ظلِّ تلك الأجواء الرهيبة الكئيبة التي ترى فيها أشباه زعماء ولا زعماء، وأشباه علم

 ، في تلك الظروف العصيبة المزلزلِة ظهر فارس الإسلام أبو مصعب الزرقاوي.-إلا من رحم الله-رجال 
 

 جريء الصدر رئبالا  سِبَطْرِ  كمثل الليث مفترش ا يديه
 

وتعاهدوا وعاهدوا الله تعالى أن  ظهر ومعه ثلَّة من المممنين كانوا سبعة عشر رجلا  وليسوا سبعة عشر جيش ا، فتواثقوا
 ينصروا دينه أو يهلِكوا دونه، رجالٌ والرجال قليل.

 
 اوواحدٌ كالألفِ إنْ أمرٌ عن والناس ألفٌ منهمخ كواحدٍ 

 
ا أمواجٌ كأمواج البحر من العتاد وجنود   ومن سيقاتلون مثلهم في العدد أو مثليهم؟ كلا، أو حتى عشرة أمثالهم! كلا، إنهَّ

، ولكن من عَظخم حقُّ الله في قلبه ورخزقِ التوحيد تميدخ الجبال الرواسي ولا مايد، فترجَّل فارسنا حاملا  الراية، وعزم الشرِّ 
 على القتال إلى النهاية فإمَّا يذوق ما ذاق جعفرخ أو يذوق النصر.

 
 وقال لها من تَت أخمخصِك الحشر فأثبت في مستنقع الموت رجلَه

 
فخاضوا غمار الحرب وبدءوا الضرب، وذلك بعدد يسير من الكلاشنات، وعدد يسير من ألغام الدبابات، وعدد يسير  

من مدافع البازوكا، وكان أبو مصعب قد جاء مع بعض إخوانه في الفترة الماضية إلى الجهاد ضدَّ الروس، فسابق إخوانه 
وإخوانه إلى أرض أفغانستان أخذوا تطعيم معركة ضدَّ القوى الكبرى، حتى سبق المتقدمين ونطق فبزَّ الناطقين، وبمجيئه 
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وزالت من أذهانهم أسطورة الدول العظمى، ونقلوا الجرأة الكبيرة المتوثِّبة والمعنويات الهائلة من أفغانستان إلى بغداد، 
 ولله الحمد والمنَّة.وأشعلوا فتيل الجهاد، وتفجَّرت طاقات الشباب في كل مكان من أعلى الفرات إلى أسفله 

 
هذا هو فارسنا الذي نتحدَّث عنه؛ قام بكل ذلك بعد توفيق الله له بإمكانيات ذاتيَّة بسيطة، ولم يكن وراءه حلف   

 دولي ولا تَالف إقليمي ولا تنظيمٌ عالمي، وذلك فضل الله يمتيه من يشاء والله واسع عليم.
 

 والإقداموعلَّمتهخ الكرَّ  نفس عصامٍ سوَّدت عصام ا
 
نعم هذا هو فارس الإسلام الذي نتحدَّث عنه؛ والذي قام في وجه فرعون العصر، في وجه الإمبريالية الأمريكية بعد أن  

 فشلت المنظَّمات الدولية والتجمُّعات الإقليمية، بعد أن فشل العالم أجمع في إيقاف ذلك العدوان الغاشم الظلوم.
 

 خفيفٌ إذا ما أثقل الفرسَ اللَّبـدخ  في الوغى ضَروبٌ لِهاَمِ الضاربِ الهامِ 
 ولو خــبّــَأتَْهخ بـيـــن أنــيابِها الأخسْــدخ  بـصـيٌر بأخـذ الحـمدِ من كلِّ موضع

 
رحمه -وهنا ندعو الله أن يجزي خير الجزاء فارسنا المقدام، وأن يجزي خير الجزاء كلَّ من عزَّانا وواسانا في فارسنا العظيم  

 ، ونخصُّ بالذِّكر أمير المممنين الملاَّ محمد عمر فنرجو الله تعالى أن ينصره وإخوانه المجاهدين على الكافرين.-الله
 
هم فارس أمَّتنا بأنَّه يقتل بعض فئات الشعب العراقي، أقول له: إذا جاءك من يدَّعي أنَّ رجلا  فقأ ثمَّ إنَّني أقول لمن يتَّ  

عينه فتريَّث حتى ترى المدَّعَى عليه فلعلَّ المدَّعِي قد فقأ عينيه، وهذا ما بدأ يزداد وضوح ا في الأسابيع الأخيرة حيث 
ذيب الذي ماارس ضدَّ المسلمين في السجون العراقية، كما تَدَّث  تَدَّث النائب محمد الدائن عن حجم الظلم والتع

عليه -كذلك من قبل قادة هيئة علماء المسلمين عن حرب إبادة يتعرَّض لها أبناء الإسلام في العراق، وإنَّ أبا مصعب 
مريكيين، وأن يحيِّد كل من كانت لديه تعليمات واضحة بأن يركِّز قتاله على الغزاة المحتلِّين وعلى رأسهم الأ  -رحمة الله

رغب في الحياد، وأمَّا من أبّ إلا أن يقف يقاتل في خندق الصليبيين ضدَّ المسلمين فليقتله كائن ا من كان بغضِّ النظر 
 عن مذهبه وعشيرته فمنافرة الكفار على المسلمين ناقض من نواقض الإسلام العشرة كما هو مقرَّر عند أهل العلم.

 
ا انتقلت ثمَّ إنيِّ أق  ول لبوش يجب عليكم تسليم جثمان البطل لأهله، ولا تكثروا الفرح فالراية لم تسقط بحمد الله، وإنمَّ

قتالكم وحلفاءكم في كلِّ مكان؛ في العراق وأفغانستان  -بإذن الله-من أسد إلى أسد من أخسْد الإسلام، وسنوافل 
إلى بلادكم كما هزمناكم من  -بإذن الله-وترجعوا مهزومين والصومال والسودان حتى نستنزف أموالكم ونقتل رجالكم 

في الصومال، كما أقول لوكيلك في الأردن: كفاك استبداد ا فقد منعت أبا مصعب الدخول إلى  -بفضل الله-قبل 



 نخبة الإعلام الجهادي [612] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

د موطنه حيًّا فلا تَل بينه وبين ذلك الآن، وأولى الناس بالخروج من الأردن هو أنت إلى الحجاز فتلك بلادك وبلا
 -عليه رحمة الله-آبائك قبل أن تنصِّب بريطانيا جدَّك عبد الله الأول عميلا  لها على الأردن، وما يخيفك من الزرقاوي 

جنازة كبيرة تظهر  -بإذن الله-بعد أن فارق الحياة إلا لأنَّك تعلم أنَّ جنازته إن تخركِ المسلمون وشأنهم فيها فستكون 
 المجاهدين. مدى تعاطف المسلمين مع أبنائهم

 
لا يشرِّف قبيلته ووطنه وأمَّته فحسب، بل يشرِّف البشرية جمعاء،  -عليه رحمة الله-وفي الختام أقول: إنَّ أبا مصعب   

فقد جسَّد لها معاني العزَّة والإباء والتضحية والفداء وإنَّ سيرته مادة قيمة لنموذج معافر، فإن درست الدنيا سيرته 
ا كيف يصنع الإماانخ بالله الرجالَ ليقاوموا أهل الظلم والضلال، وحريٌّ بكلِّ مربي وكاتب وروائي أن العطرة تعلَّم أبناؤه

يقتبس من سيرته ما يحيي به الأجيال الناشئة والأجيال القادمة، كما أنَّه حريٌّ بكل شاعر حرٍّ أن يقرض الشعر في هذا 
اضر( في رثاء )فخر(، ولكن لا حرج الصقر، ولو كنت من فرسان الشعر لأكثرت القوافي في ر  ثائه ولنافست بذلك )تمخ

 أن أستعير أبيات ا من شعر شاعر الدعوة الإسلامية المعافرة الشيخ يوسف أبو هلالة:
 

 غخصَّ الثرى بدم الأضاحي وتلهَّبت سوح الكفاح
 ومن القفار الجرد تبزغ نبعة الماء القخراح

 تزهو بألوية العقيدة والبطولات الصحاح
 وتقول إن شحَّ العطاء فنحن للدين الأضاحي

 والفوز فوز الخاضبين جسومهم بدم الجراح
 الرافضين بأن تخباع ديارهم بيع السماح

 والعائفين العيش عيش المستذَلِّ المستباح
 بضعٌ من اللحظات يهزم روعها هوج الرياح

 يهوي بها حمدان مثل الصقر مقصوص الجناح
 قصف قد غمر النواحيمن بعد ما اقتحم الردى وال

 فحنوت ألثم جرحه الرعَّاف، فانتكأت جراحي
 وهمت على خدي الدموع فقلت يا روحي وراحي

 هلاَّ رحمت قلوبنا وعدلت عن هذا الرواحي
سجَّى هازئ ا بي باقتراحي

خ
 فأجابني البطل الم

 كفكف دموعك ليس في عبراتك الحرَّى ارتياحي
 حيهذا السبيل إن فدقت محبَّته فاحمل سلا
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رحم الله أبا مصعب ورحم الله كلَّ من حمل السلاح للجهاد في سبيل الله، وآخر دعوانا أن الحمد لله ربِّ العالمين  

 والصلاة والسلام على نبيِّنا محمَّد وعلى آله وفحبه أجمعين.
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 إلى الأمة الإسلامية عامة وإلى أهل العراق والصومال خاصة
 م2006 يوليو -هـ 7214جمادى الثاني 

 
إن الحمد لله نحمده ونستعينه ونستغفره، ونعوذ بالله من شرور أنفسنا ومن سيئات أعمالنا، من يهده الله فلا مضل له 

 أما بعد: ،ومن يضلل فلا هادي له، وأشهد أن لا إله إلا الله وحده لا شريك له، وأشهد أن محمدا  عبده ورسوله
 

 هلنا وإخواننا المجاهدين في العراق والصومال خافة،حديثي هذا للأمة الإسلامية عامة وإلى أ
 

السلام عليكم ورحمة الله وبركاته، فإلى إخواننا المجاهدين في بغداد دار الخلافة وما حولها، إن توافل عملياتكم الجريئة 
المسلمين عاليا  بحسن ضد الأمريكيين وأعوانهم قد زادت المسلمين فرحا  وسروا  وابتهاجا  وحبورا  ولقد رفعتم رؤوس 

فعالكم التي تفرح المحزون وتضحك الثكلى فجزاكم الله خير الجزاء، وإن أمتكم الإسلامية كلها أنظارها شاخصة إليكم 
وألسنتها تلهج بالدعاء لكم تفرح لفرحكم وتترح لترحكم، وآمالها بعد الله معلقة عليكم، وهي تَسبكم جند الله 

م انتصار لدينها وعزها وكرامتها، وبانتصاركم بإذن الله تتحرر من العبودية والتبعية المخلصين وتعتقد أن انتصارك
للصليبيين وعملائهم في بلادنا فتقضوا على الذل والخوف والبغي والظلم وتقيموا الحق والعدل وتنشروا الرخاء والأمن 

لعباد، بدل من أن يذهب جلها إلى وتنفقوا كنوز الأرض على أهلها ومستحقيها في إعمار البلاد وقضاء حوائج ا
الصليبيين وعملائهم، ثم إني أقول لأهل العراق إن المتأمل لهذه المصائب العظام التي حلت بأرض الرافدين يجد أن 
المتسبب الرئيسي فيها هو دخول الصليبيين البلاد واحتلالها بتواطم مع قادة الأحزاب الذين شجعوها على غزو العراق 

للانخراط في أجهزة الحكومات المرتدة التي نصبتها أمريكا كحكومة علاوي والجعفري والمالكي ليقوموا  ودعوا أتباعهم
بقتال أبناء عمهم في بغداد والموفل وديالا والأنبار الذين رفضوا الخضوع للمحتل الصليبي كما سموا المقاتلين الأحرار 

الفعل على العشائر والأحزاب الذين ارتضوا الخيانة وفاروا  إرهابيين فقاموا بقتلهم وقصف بيوتهم ومن هنا كانت ردة
أعوانا  لأمريكا الصليبية، فأقول لكم إن أول خطوة مطلوبة لاستقرار العراق هي إخراج الجيوش الصليبية بالقتال ثم 

م إن سبيل معاقبة قادة الأحزاب كحزب الجعفري والحكيم وعلاوي وطارق الهاشمي الذين كذبوا على الناس وقالوا له
إخراج المحتلين إنما هو في المشاركة في العملية السياسية وها قد مضت حكومة علاوي ولم يخرج المحتل ثم حكومة الجعفري 
أيضا  ولم يخرج المحتل وها هي حكومة المالكي الخائنة المرتدة تسير على نفس خطى حكومة الجعفري لأنها وجه آخر من 

ماكن أن يشارك كثيٌر من أبناء الجنوب مع أمريكا وحلفائها في استباحة الفلوجة وجوهها وخلافة القول فإنه لا 
 والرمادي وبعقوبة والموفل وسامراء والقائم وغيرها من المدن والقرى وتسلم في المقابل مناطقهم من ردة الفعل والأذى.
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هدون ضد الأمريكيين وعملائهم المرتدين والتي ثم أني أقول لأمتنا الإسلامية برغم العمليات البطولية التي يقوم بها المجا
قتلت رجاله وبددت أمواله وأثخنت جراحه وشتتت حلفاءه وكسرت هيبته وأظهرت ذلته حتى رضي من الغنيمة 
بالإياب ومع ذلك كله فإن العزل من أهل الإسلام في أرض الرافدين يتعرضون لحملات إبادة على أيدي عصابات 

منتشرة في جميع الأماكن الحساسة في حكومة الجعفري السابقة وهي موجودة اليوم كذ لك في  الحقد والغدر التي كانت
حكومة المالكي الحالية، لذا فقد حذرت قيادات من هيئة علماء المسلمين في العراق وناشدت إغاثة أهل الإسلام من 

ضي والشيخ عبد السلام الكبيسي والشيخ هول وشدة حملة الإبادة التي يتعرضون لها وكان من أبرزهم الشيخ بشار الفي
حارث الضاري حيث ذكر قبل فترة وجيزة بصريح العبارة بأنهم يتعرضون للإبادة وأنه قد خطف وعذب وقتل أكثر من 
أربعين ألفا  على يد القوات الصليبية وقوات الجعفري المرتدة، فإنا لله وإنا إليه راجعون، لذا يجب على المسلمين أن 

غيثوا إخوانهم في أرض الرافدين بالمال والرجال حتى يكفوا عنهم عادية المعتدين من الصليبيين والمرتدين وأكد يدركوا وي
على أهلنا المسلمين في العراق بأنه ينبغي أن يعلموا علم اليقين أنه لا مداهنة مع الصليبيين والمرتدين ولا أنصاف حلول 

لله وأن يحرفوا على الاجتماع وأن يحذروا الفرقة والنزاع ويلتزموا الجهاد وأقول ولا سبيل لهم للنجاة إلا بالاعتصام بحبل ا
لهم سيوفكم حصونكم واحذروا الاغترار بالأحزاب والجماعات التي دخلت وشاركت في هذه الحكومات فإن الأمر 

م يوميا  ولا يفل خطير وما هذه الحكومات والمشاركات السياسية إلا مخادعات لكم فسيوف القوم تقطر من دمائك
الحديد إلا الحديد ومن يأمل أن يقنع هملاء المرتدين بغير سلاح بالكف عن قتال أهل الإسلام في بغداد وما حولها فهو  
كأحمق يحاول إقناع الذئاب بالكف عن افتراس الغنم وهذا لا يكون فلا يكف بأس هملاء الكفار الصليبيين والمرتدين 

فَـقَاتِلْ في سَبِيلِ الل هِ لَا ر ربكم لكم بقتالهم فقد خذلتم وهلكتم وعصيتم قال الله تعالى }إلا بالقتال، فإن تركتم أم
{، فالزموا  ا  وَأَشَدُّ تنَكِيلا  تخكَلَّفخ إِلاَّ نَـفْسَكَ وَحَرِّضِ الْمخمْمِنِيَن عَسَى الل هخ أَن يَكخفَّ بأَْسَ الَّذِينَ كَفَرخواْ وَالل هخ أَشَدُّ بأَْس

 د وانخرطوا في ففوف المجاهدين وعليكم بالجماعة والسمع والطاعة.الجها
 

ثم إني أوجه خطابي إلى أهلنا في الصومال فأقول لهم لقد اجتمع الصومال على دين الإسلام فنعم بالهداية والنور والأمن 
والسلام ثم تفرق يوم أن رفض زياد بري الإسلام والتزم الشيوعية وحرق العلماء الكرام في الميدان العام عليهم رحمة الله 

م بالإسلام وأن تكونوا يدا  واحدة مع المحاكم الشرعية التي تسعى لإقامة الدولة ولا سبيل لكم للنجاة إلا بالتزامك
الإسلامية ويجب أن تعلموا أن العصابة التي كونها الجنرال العميل عبد الله يوسف هي عصابة خائنة عميلة ويكفي 

عارضوا هذا القرار ليسوا بمعفيين من للتدليل على عمالتها استدعاؤهم القوات الدولية لاحتلال البلاد وإن النواب الذين 
المسمولية إلا أن يتوبوا ويستقيلوا من هذه العصابة الظالمة ويتبرءوا منها ويجب على كل مسلم في الصومال أن يعلم أن 

ه ولا أي مساعدة للمرتد عبد الله يوسف والقوات الدولية الغازية يعتبر بها كافرا  كفرا  أكبر مخرجا  من الملة فلا يصلى علي
يدفن في مقابر المسلمين وتطلق منه زوجته ولا يرث ثم أني أحيي المجاهدين في الصومال وأسأل الله أن يثبت أقدامكم 
ويسدد رميكم وينصركم على عدوكم، واحذروا مكائد الكفار فهي كثيرة وملتوية ومن ذلك دعوة علي عبد الله فالح 

كي مطيع أفلا تذكرون أنه ضبط متلبسا  بتزويد المدمرة الأمريكية كول لكم ولخصومكم للحوار في فنعاء فهو عميل أمري
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المتوجهة لحصار الشعب العراقي بالوقود من عدن كما تعاون مع الأمريكيين وسمح لهم أن يقصفوا بطائراتهم المجاهدين أبا 
ثم يزعم من أضلهم الله  علي الحارثي وإخوانه على أرض اليمن وهذه الأعمال ـ فضلا  عن غيرها من نواقض الإسلام

على علم من علماء السوء وبعض زعماء العمل الإسلامي هناك أنه حاكم مسلم وقد كذبوا في ذلك وضلوا وأضلوا 
خلقا  كثيرا  والله حسيبنا عليهم فلا حوار مع عبد الله يوسف وأعوانه إلا بالسيف فلا يضيع الوقت فعاجلوهم بالقتال 

من قبل والمممن لا يلدغ من جحر مرتين وأما القوات الدولية فأمرها يسير بأذن الله وأياكم أن يفر منكم كما فر 
فجنودهم يفتقدون للعقيدة القتالية وليس عندهم قضية يقاتلون من أجلها فاستعينوا بالله واعدوا من الأسباب ما يلزم 

لعراق وأفغانستان في هذه الحرب وخافة ألغام الدبابات والآر بي جيه ضد الدروع، وافبروا كصبر إخوانكم في ا
الصليبية العالمية ضد أمتنا الإسلامية ولقد رأيتم قبل سنين هزماة أمريكة وحلفائها على أرضكم وفي هذه المرة يكون 
النصر أيسر بإذن الله تعالى ثم أني أقول لأمتنا الإسلامية إننا قد فقدنا دولة الخلافة وتفرق شملها ووقعت تَت الاحتلال 

يبي منذ قرن من الزمان تقريبا  ومنذ ذلك الوقت يحول الصليبيون بيننا وبين إرجاع دولة الخلافة أو حتى إقامة أي الصل
دولة إسلامية ومن هذا الباب كان غزوهم الأخير لأفغانستان وضغوطهم على السودان إلا أن تراجعت عن إقامة دولة 

ات عسكرية إلى الصومال بإيعاز من أمريكا زاعمين أن ذلك إسلامية وفي هذا السياق يأتي الاستعداد لإرسال قو 
مساعدة لأهلها وبسط للأمن هناك وهم يكذبون في ذلك فالصومال يعاني من القتال القبلي من هزماة أمريكا فيه قبل 

عية قد بضعة عشرة عاما  فهل يصدق عاقل أنهم اكتشفوا هذه المأساة اليوم أم أن السبب الحقيقي هو أن المحاكم الشر 
استولت على العافمة وبسطت نفوذها على معظم المناطق المهمة وهي تسعى لإقامة دولة إسلامية فلا ماكن أن نفهم 
بحال سبب مجيء أي قوات عسكرية إلى الصومال من أي دولة كانت ولو زعم أنها إسلامية إلا أنه استمرار للحملة 

لم أجمع من الاستجابة لأمريكا وإرسال قوات دولية إلى الصومال الصليبية ضد العالم الإسلامي ونحن نحذر دول العا
ونعاهد الله سبحانه وتعالى بأننا سوف نقاتل جنودها على أرض الصومال بعونه وقدرته كما أننا سنحتفظ بحقنا 

لمين بمعاقبتها على أرضها وفي كل مكان متاح في الوقت المناسب وبالطريقة المناسبة، كما وإني أحرض شباب المس
وتجارهم على بذل الغالي والنفيس وتوفير جميع احتياجات المجاهدين عبر الوسطاء الثقات ولاسيما في فلسطين والعراق 
والصومال وأفغانستان والسودان وتنبهوا إلى أن الوضع في العراق خطير فاتقوا الله في أنفسكم واتقوا الله في إخوانكم فإن 

عمان والخليج والرياض فالأمر جد لا هزل فيه والمنطقة كلها يهددها الخطر ومن تدبر تركتم بغداد اليوم فغدا  دمشق و 
ما من أمريء يخذل امرء  مسلما  في موطن ينتقص فيه من عرضه وينتهك فيه من " :صلى الله عليه وسلمالتاريخ اعتبر وقد قال رسول الله 

في موطن ينتقص فيه من عرضه  حرمته إلا خذله الله تعالى في موطن يحب فيه نصرته، وما من أحدٍ ينصر مسلما  
، واحذروا الانتظار والتأخر كما حصل من بعض "نصره الله في موطن يحب فيه نصرتهوينتهك فيه من حرمته إلا 

المسلمين عندما تأخروا عن نصرة الإمارة الإسلامية في أفغانستان فهذه فرفة ثمينة وواجب عيني على كل مستطيع 
 واة الأولى لدولة الخلافة بإذن الله.فيجب أن لا تضيعوها لإقامة الن
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وفي الختام فقد بلغنا أن الإخوة المجاهدين في تنظيم القاعدة قد اختاروا الأخ الكريم أبا حمزة المهاجر أميرا  عليهم خلفا  
 للأمير أبي مصعب الزرقاوي رحمه الله، فأرجو الله تعالى أن يجعله خير خلف لخير سلف وأوفي نفسي وأياه بالصبر

والتقوى وموافلة الجهاد لتكون كلمة الله هي العليا وأن يعض بالنواجذ على بقائه في مجلس شورى المجاهدين فالخلاف 
شر كله والجماعة رحمة والفرقة عذاب كما أوفيه بأن يركز قتاله على الأمريكيين ومن نافرهم ومن ظاهرهم في حربهم 

رك في جهاده وجهاد المجاهدين عامة في العراق وأن يفتح عليهم لتحرير يبا نالإسلام في العراق وأدعو الله أ على أهل
أرض الرافدين من الصليبيين والمنافقين ويقيموا دولة الإسلام بإذن الله تعالى اللهم ربنا آتنا في الدنيا حسنة وفي الآخرة 

وارزقنا اجتنابه اللهم ألف بين قلوب  حسنة وقنا عذاب النار اللهم أرنا الحق حقا  وارزقنا اتباعه وارنا الباطل باطلا  
المسلمين واجمع شملهم ووحد ففوفهم وارحم ضعفهم واجبر كسرهم اللهم أبرم لأمتنا أمر رشد يعز فيه أهل طاعتك 
ويذل فيه أهل معصيتك ويأمر فيه بالمعرف وينهى فيه عن المنكر اللهم حبب إلينا الإماان وزينه في قلوبنا وكره إلينا الكفر 

فسوق والعصيان اللهم اشرح فدور شبابنا وفتياتنا للالتزام بدينك وارزقنا الهدى والتقى والعفاف والغنى اللهم ثبت وال
أقدامنا يوم تزل الأقدام اللهم ثبتنا وثبت المجاهدين في كل مكان ولا سيما في فلسطين والعراق وكشمير والشيشان 

للهم سدد رميهم واربط على قلوبهم ومدهم بمدد من عندك وانصرهم على وأفغانستان والصومال والجزائر وبلاد الحرمين ا
عدوك وعدوهم فإنه لا نافر لنا ولهم إلا أنت يا قوي يا عزيز والله غالب على أمره ولكن أكثر الناس لا يعلمون وآخر 

 دعوانا أن الحمد لله رب العالمين والصلاة والسلام على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين.
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 الحل - رسالة إلى الشعب الأمريكي
 م 7200مايو  -هـ  1428شعبان  

 
الحمد لله الذي أقام السموات والأرض بالعدل، وخلق الإنسان مِنَّة  منه وفضل، من سننهِ أنَّ الأيام بين الناس دول، 

لله الذي رغَّب عباده بالجنة فكلُّهم ومن شريعته الاقتصاص بالمثل؛ العين بالعين والسن بالسن والقاتل له القتل، والحمد 
 يدخلها إلا من أبّ، ومن أطاعه وحده في جميع شمونه دخل الجنة، ومن عصاه فقد أبّ، أمَّا بعد؛

 
 السلام على من اتَّبع الهدى.

ثكم أحاديث هامَّة تخصُّكم فأعيروني أسماعكم، أبدأ فيها بالحديث عن الحرب التي بيننا  أيُّها الشعب الأمريكي؛ أحدِّ
ا أقول:  وبينكم وبعض تداعياتها علينا وعليكم، وتمهيد 

 
رغم أنَّ أمريكا تملك أكبر قوَّة اقتصادية، وتملك أقوى وأحدث ترسانة عسكرية كذلك، وهي تنفق على هذه الحرب 

ا حقُّ الفيتو الظالم  وجيشها أكثر ممَّا تنفقه الدنيا على جيوشها، وهي الدولة الكبرى الممثرة على سياسات العالم وكأنمَّ
حكر لها، ومع ذلك كلِّه استطاع من فضل الله تعالى تسعة عشر شاب ا أن يحرفوا بوفلتها عن مسارها، بل لقد أفبح 
الحديث عن المجاهدين جزء ا لا يتجزَّأ من حديث زعيمكم، ولا يخفى ما لذلك من آثار ودلالات؛ فأمريكا منذ الحادي 

ت تأثير المجاهدين وذلك من فضل الله تعالى، فكان من ذلك أن عرف الناس حقيقتها عشر وقع كثير من سياساتها تَ
فازدادت سمعتها سوء ا، وكخسرت هيبتها عالميًّا وتمَّ استنزافها اقتصادي ا وإن تقاطعت مصالحنا مع مصالح الشركات الكبرى 

وات الحرب الأولى مصداقيَّته وظهر كأداة من وكذلك مع المحافظين الجدد مع اختلاف النوايا، فلقد فقد إعلامكم في سن
أدوات الإمبراطوريات الاستعمارية، وعاد حاله في كثير من الأحيان أسوأ من حال إعلام الأنظمة الديكتاتورية التي تسير 

ه في الحقيقة في ركاب الزعيم الأوحد، ثمَّ إنَّ )بوش( يتحدَّث عن تعاونه مع المالكي وحكومته لنشر الحرية في العراق ولكنَّ 
يتعاون مع زعماء طائفة ضدَّ طائفة أخرى ظنًّا منه أنَّه سيحسم الحرب لصالحه بسرعة، وبذا نشأ ما يخسمَّى بالحرب 
الأهلية، وازدادت الأمور سوء ا على يديه وخرجت عن سيطرته، فأفبح كمن يحرث في البحر لا يحصد إلا فشلا ! فهذه 

ثكم  عن نشرها، ثمَّ إنَّ تراجخع )بوش( عن إفراره بعدم إعطاء الأمم المتحدة فلاحيات بعض حقائق الحرية التي يحدِّ
واسعة في العراق هو اعتراف ضمني بخسارته وهزماته هناك، وإنَّ من أهمِّ البنود التي تضمَّنتها خطابات )بوش( منذ 

كلام في الحقيقة هو ترديد لكلام أحداث الحادي عشر قوله أنَّه ليس أمام الأمريكيين إلا موافلة الحرب، وهذا ال
المحافظين الجدد كـ )تشيني( و)رامسفيلد( و)ريتشرد بيرل( الذي قال سابق ا: ليس أمام الأمريكيين سوى الاستمرار في 

 الحرب أو المحرقة.
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ا لهذه المقولة الظالمة: إنَّ أخلاق وثقافة المحرقة هي ثقافتكم وليست ثقافتنا، بل إنَّ تَ ريق الكائنات الحيَّة محرَّم وأقول تفنيد 
في ديننا حتى وإن فغرت كالنمل فما بالكم بالبشر! ومحرقة اليهود قام بها إخوانكم وسط أوروبا ولو كانت قريبة  من 
بلادنا لنجا معظم اليهود باللجوء إلينا، ودليلي على ذلك: ما فعله إخوانكم الأسبان عندما أقاموا محاكم التفتيش 

 واليهود فلم يجد أولئك اليهود ملاذ ا آمن ا إلا باللجوء إلى بلادنا، ولذلك فإنَّ الجالية اليهودية في الرهيبة للمسلمين
المغرب اليوم هي من أكبر الجاليات في العالم، وهم أحياء عندنا ولم نحرقهم، ولكننا قوم لا ننام على الضيم، نرفض الذلَّ 

ا قريب لمن انتظر، ثمَّ إنَّ إخوانكم والهوان، ونثأر من أهل البغي والعدوان، ولن  تذهب دماء المسلمين هدر ا، وإن غد 
ا هناك حملة  النصارى يعيشون بيننا منذ أربعة عشر قرن ا؛ ففي مصر وحدها ملايين النصارى لم نحرقهم ولن نحرقهم، وإنمَّ

ة هوليوود بغرض تشويه الإسلام مغرضة مستمرة منذ زمن بعيد يشنُّها ساستكم وكثير من كختَّابكم عبر إعلامكم وخافَّ 
؛ فإبادة الشعوب وحرقها تمَّ على أيديكم فلم يبقَ من الهنود الحمر إلا عيِّنات قليلة،  وأهله لصدِّكم عن الدين الحقِّ

ت وبالأمس القريب أحيا اليابانيون الذكرى الثانية والستين لإبادة ناجازاكي وهيروشيما بقنابلكم النووية، وإنَّ ممَّا يلف
نظر المتأمِّل لتداعيات حربكم الظالمة على العراق فشل نظامكم الدماقراطي رغم رفعه شعارات العدل والحرية والمساواة 
والإنسانية، فهو لم يعجز عن تَقيق هذه الأمور فحسب، بل بسلاحها تمَّ سحق هذه المعاني وغيرها ولا سيَّما في 

بالخوف والدمار، والقتل والجوع، والمرض والتشرُّد، وأكثر من مليون العراق وأفغانستان بشكل فارخ، واستبدل ذلك 
يتيم في بغداد وحدها فضلا  عن مئات الألوف من الأرامل، وإنَّ الإحصائيات الأمريكية تتحدَّث أرقامها عن قتل أكثر 

 من ستمائة وخمسين ألف ا من أهل العراق نتيجة للحرب وتداعياتها.
 

إنَّ العالم يتابع أخباركم فيما يخصُّ غزوكم للعراق، فقد علم الناس ممخر ا بعد بضع سنين من  أيُّها الشعب الأمريكي؛
مآسي الحرب أنَّ الغالبية العظمى منكم تريد إيقافها فلذا تمَّ انتخابكم للحزب الدماقراطي لهذا الغرض، ولكن 

ف عشرات المليارات لموافلة القتل والحرب هناك، ممَّا الدماقراطيين لم يحرِّكوا ساكن ا يخذكر بل ما زالوا يوافقون على فر 
أدَّى إلى إفابة الغالبية العظمى منكم بخيبة أمل، وهنا بيت القصيد؛ فينبغي التوقف والتدبُّر والتفكُّر: لماذا فشل 

م الأكثرية؟ وسأعود للإجابة على هذا السمال بعد إثارة سمال آخر وهو: لماذا  الدماقراطيون في وقف هذه الحرب رغم أنهَّ
يحرص زعماء البيت الأبيض على إشعال الحروب وخوضها في العالم، وينتهزون كلَّ فرفة ممكنة ينفذوا من خلالها لهذا 

، ففي حرب فيتنام -كما رأيتم في العراق-الغرض، بل أحيان ا يوجِدون مبرِّرات مبنيَّة على خدع وأكاذيب فاضحة 
ا حرب مهمَّة وضرورية وقتل خلالها )رامسفيلد( وأعوانه مليونين من القرويين، ثمَّ لمَّا  ادَّعى وقتها زعماء البيت الأبيض أنهَّ

تولىَّ )كنيدي( الرئاسة وخرج عن الخط العام للسياسة المرسومة للبيت الأبيض وأراد أن يوقف هذه الحرب الظالمة 
نيدي(، ولم تكن القاعدة موجودة وقتها! أغضب ذلك أفحاب الشركات الكبرى المستفيدين من استمرارها فقختل )ك

ا تلك الشركات هم المستفيد الأول من قتله، واستمرَّت الحرب بعد ذلك قرابة عقد من الزمان، وبعد أن تبينَّ لكم  وإنمَّ
ا حرب ظالمة وليست ضرورية كان من أخطائكم الكبرى أنَّكم ما حاسبتم ولا عاقبتم من خاض هذه الحرب وخافَّة  أنهَّ

حها الألد )رامسفيلد(، والأعجب من ذلك أنَّ )بوش( اختاره وزير ا للدفاع في فترته الأولى بعد أن اختار )تشيني( سفا
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نائب ا له، و)باول( وزير ا للخارجية، و)أرميتاج( نائب ا له، رغم ماضيهم الدموي الرهيب في قتل البشر، فكان ذلك ممشِّر ا 
ا السعي لإنشاء مجازر أخر، ومع ذلك سمحتم واضح ا أنَّ هذه الإدارة إدارة الجنر  الات ليس همُّها الأكبر خدمة البشر وإنمَّ

لبوش أن يختمَّ فترته الأولى، والأغرب من هذا أن اخترتموه لفترة ثانية، وذلك تفويض فريح منكم له عن علم ورضى 
م هذه كبراءتي من دماء أبنائكم يوم الحادي ليوافل قتل أهلنا في العراق وأفغانستان، ثم تزعمون أنَّكم أبرياء، وبراءتك

عشر لو ادَّعيتها، ولكن هذا محال أن أجاري الكثير منكم في الكِبْر واللامبالاة بحياة البشر خارج أمريكا، أو أجاري 
 زعماءكم في الكذب، فالدنيا كلها تعلم أنَّ لهم من ذلك نصيب الأسد، فهذه الأخلاق ليست أخلاقنا.

 
ن أؤكد عليه هنا أنَّ عدم محاسبة مجرمي الحرب السابقين أدَّى إلى أن كرَّروا تلك الجرماة بقتل البشرية بغير وممَّا أريد أ

، فخاضوا هذه الحرب الظالمة في أرض الرافدين، وها هم المظلومون اليوم يوافلون أخذ حقِّهم منكم، فهذه الحرب  حقٍّ
مِن أقدر من يحدِّثكم عن هذا الموضوع وعن فناعة الرأي العام من لم يكن لها أي ضرورة وتشهد على ذلك تقاريركم، و 

طرفكم )نعوم تشومسكي(؛ فقد نصح قبل الحرب بكلام رزين، ولكن زعيم تكساس لا يحبُّ النافحين! لقد خرجت 
لأحمر من الدنيا بأسرها في مظاهرات غير مسبوقة تَذِّر من شنِّ الحرب وتصف حقيقتها بعبارات بليغة "لا لسفك الدم ا

أجل النفط الأسود" فلم يبالِ بهم، ولقد آن للبشرية أن تعلم أنَّ الحديث عن حقوق الإنسان والحرية أكاذيب تخصدَّر 
 من البيت الأبيض وحلفائه في أوروبا لخداع البشر والاستيلاء على مقدَّراتهم وإخضاعهم.

 
 وللإجابة عن أسباب فشل الدماقراطيين في إيقاف الحرب أقول:

 
ا نفس أسباب فشل الرئيس السابق )كنيدي( في إيقاف حرب فيتنام؛ فأفحاب القوة الحقيقية والنفوذ هم كبار  إنهَّ
أفحاب رؤوس الأموال وطالما أنَّ النظام الدماقراطي يسمح للشركات الكبرى بدعم المرشَّحين سواء للرئاسة أو 

دماقراطيين في إيقاف الحرب، فأنتم أفحاب المثل القائل: الكونجرس فما ينبغي وليس هناك داعٍ للتعجُّب من فشل ال
"أنت تدفع أنت تتكلم"، وإنيِّ أقول لكم: إنَّه بعد فشل ممثِّليكم في الحزب الدماقراطي في تنفيذ رغبتكم في إيقاف 

 بيوتكم، فإنَّ الحرب يبقى أمامكم أن تَملوا اللافتات المعارضة لها وتتفسَّحوا في شوارع المدن الكبرى ثم تعودون إلى
ذلك لن يجدي نفع ا ممَّا يعني أنَّ الحرب ستطول، ولكن هناك حلاَّن لإيقافها: الأول من طرفنا؛ وهو استمرار تصعيد 

 القتل والقتال ضدَّكم وهذا واجبنا، وإخواننا قائمون به أرجو الله أن يثبِّتهم وينصرهم.
 

للعالم أجمع عجز النظام الدماقراطي وعبثه بمصالح الشعوب ودمائها والحل الثاني من طرفكم؛ فبعدما ظهر وتبينَّ لكم و 
م هم الإرهابيون الظالمون  فتتم  التضحية بالجنود وبالشعوب من أجل مصالح الشركات الكبرى، وبذا قد ظهر للجميع أنهَّ

ا بالخطر بسبب الاحتباس الحراري النات ج بدرجة كبيرة من عوادم مصانع على الحقيقة، بل إنَّ البشرية جمعاء مهدَّدة حياتهخ
ا أنَّ  الشركات الكبرى، ومع ذلك يخصرُّ مندوبو هذه الشركات في البيت الأبيض على عدم الالتزام باتفاقية )كيوتو(، علم 
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الإحصائيات تتحدَّث عن وفاة وتهجير الملايين من البشر جرَّاء ذلك وخافَّة في إفريقيا، هذا الطاعون الأكبر والتهديد 
طر لحياة البشر يتمُّ بشكل متسارع تَت سيادة النظام الدماقراطي على العالم، ممَّا يمكد فشله الذريع في حماية البشر الأخ

ومصالحهم من جشع وطمع الشركات الكبرى ومندوبيهم، ورغم هذا الاعتداء الصارخ على الناس تَدَّث زعماء الغرب 
الحرية وحقوق الإنسان باستخفافٍ فظيع لعقول البشر! فهل هنالك  وخافَّة )بوش( و)بلير( و)ساركوزي( و)براون( عن

 إرهاب أشدُّ وأوضح وأخطر من هذا؟!
 

لذا فإنيِّ أقول لكم: فكما تَرَّرتم من قبل من عبودية الرهبان والملوك والإقطاع فينبغي عليكم اليوم أن تتحرَّروا من الخدع 
ا لوجدتم أنَّه في المآل نظام أشدُّ قسوة وشراسة من أنظمتكم في والقيود والاستنزاف للنظام الرأسمالي، فلو تدبَّ  رتم فيه جيِّد 

القرون الوسطى، فالنظام الرأسمالي يهدف لجعل العالم كلِّه إقطاعية للشركات الكبرى تَت مسمَّى العولمة لحماية 
ون الربوية والضرائب الجنونية والرهونات الدماقراطية، وما العراق وأفغانستان ومآسيهما، وما رزوح الكثير منكم تَت الدي

العقارية، وما الاحتباس الحراري وويلاته، وما الفقر المدقع والمرض المفجع في أفريقيا؛ إلا جانب من وجه هذا النظام 
 العالمي الكالح، فالواجب أن تتحرَّروا من ذلك كله، وأن تبحثوا عن منهج بديل قويم ليس لأي شريحة من البشر شأن في

وضع تشريعاته لصالحها على حساب الشرائح الأخرى كما هو واقع الحال عندكم، حيث إنَّ التشريعات الوضعية 
 البشرية في جوهرها تخدم مصالح شريحة أفحاب رؤوس الأموال، فتزيد الأغنياء غنى  والفقراء فقر ا.

 
الأرض وخلق الخلق وهو اللطيف الخبير، هذا المنهج المعصوم من الخطأ هو منهج الله تعالى؛ الذي خلق السموات و 

العليم بنفوس عباده وبما يصلح لهم من منهج، فأنتم تعتقدون اعتقاد ا جازم ا أنَّكم تممنون بالله، وممتلئون قناعة بهذه 
لمنصِف العقيدة إلى درجة أن كتبتم عقيدتكم هذه على دولاركم، والحقيقة أنَّكم واهمون في اعتقادكم هذا، فإنَّ المحقِّق ا

يعلم أنَّ مقتضى الإماان بالله تعالى الاستقامة على منهجه، فيجب أن تكون الطاعة المطلقة لأوامر الله وحده ونواهيه في 
جميع شمون الحياة، فكيف بكم وقد أشركتم في الاعتقاد وفصلتم الدولة عن الدين ثم زعمتم أنَّكم مممنون، فما فعلتم 

 تبين.هو الخسران المبين والشرك المس
 

وسأضرب مثالا  للشرك، فالمثال يختصر ويوضِّح المقال، فأقول لكم: مَثَل ذلك كمَثَل رجل مالك متجر ا، واستأجر أجير ا 
وقال له: بِعْ وأعطني الثمن، فجعل يبيع ويعطي المال لغير المالك فمن يرضى منكم بذلك؟ فأنتم تصدِّقون بأنَّ الله ربُّكم 

وهي ملك له، ثم تعملون في أرضه وملكه بغير أمره وطاعته وتخشرِّعون على خلاف شرعته  وخالقكم وخالق هذه الأرض
ومنهجه، فعملكم هذا هو الشرك الأكبر، وهو تمرُّد على طاعة الله يكفر به المممن وإن أطاع الله في بعض أوامره 

الرسلَ فلى الله عليهم وسلم مبشِّرين للناس  الأخرى، وأوامر الله تعالى أنزلها في كتبه المقدسة كالتوراة والإنجيل، وبعث
كما -بها، فكل من آمن بها والتزمها فهو مممن من أهل الجنة، ثمَّ لمَّا حرَّف العلماء كلام الله تعالى واشتروا به ثمن ا قليلا  

يادة والنقصان على أيدي أنزل الله كتابه الخاتم القرآن العظيم، وعصمه من الز  -فعل الأحبار بالتوراة، والرهبان بالإنجيل
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البشر، وفيه منهج متكامل لحياة الناس جميع ا، وإنَّ تمسُّكنا بهذا الكتاب العظيم هو سرُّ قوَّتنا وكسبنا للحرب ضدَّكم 
رغم قلَّة عددنا وعدتنا، وإن أردتم أن تعرفوا بعض أسباب خسارتكم للحرب علينا فاقرؤوا كتاب )مايكل شوير( عن 

صدَّنَّكم عن الإسلام سوء أحوال بلاد المسلمين اليوم، فإنَّ حخكَّامنا في جملتهم قد تركوا الإسلام منذ هذا الأمر، ولا ي
 عقود بعيدة، فقد كان أجدادنا قادة الدنيا وروَّادها لقرون مضت كثيرة لمَّا كانوا بالإسلام متمسِّكين.

 
حداث والوقائع وبنوا على ذلك قرب انهيار الإمبراطورية وقبل الختام أقول لكم: لقد كثر المفكِّرون الذين يستقرئون الأ

الأمريكية، ومن هملاء المفكِّر الأوروبي الذي توقَّع سقوط الاتَاد السوفييتي وسقط فعلا ، ومن المفيد لكم أن تقرؤوا ما  
ظركم إلى أنَّ من أكبر كختب عن ما بعد الإمبراطورية فيما يخصُّ انهيار الولايات المتحدة الأمريكية، وأريد أن ألفت ن

أسباب انهيار الاتَاد السوفييتي ابتلاءهم بزعيمهم )بريجنيف( الذي ركبه الغرور والكِبر ورفض الاعتراف بالحقائق على 
أرض الواقع، فمنذ السنة الأولى لغزو أفغانستان أشارت التقارير إلى أنَّ الروس يخسرون الحرب، لكنه أبّ أن يقرَّ بذلك 

ل في تاريخه الشخصي تلك الهزماة، رغم أنَّ عدم الاعتراف بالهزماة لا يغيرِّ من الحقيقة شيئ ا عند العقلاء لكي لا يسجَّ 
ا يفاقم المشكلة ويزيد الخسائر، فما أشبه حالكم اليوم بحالهم قبل عقدين من الزمان تقريب ا، فأخطاء  فقط، وإنمَّ

: إنَّه لن -قال ما ممدَّاه-عن موعد سحبه للقوات من العراق  )بريجنيف( قد وقع بها )بوش( والذي فرَّح عندما سئل
ا في عهد من يأتي من بعده، ولا يخفى ما في هذه الكلمات من دلالات، وهنا أقول:  يكون الانسحاب في عهده وإنمَّ

صابهم وأشلائهم ثمن إنَّه من المفيد لكم أن تستمعوا للرسائل الممثِّرة من جنودكم في العراق الذين يدفعون من دمائهم وأع
مثل هذه التصريحات غير المسمولة، ومن ذلك رسالة )جوشوا( البليغة التي بعث بها عبر وسائل الإعلام وهو ماسح 
الدموع من عينيه، ويصف الساسة الأمريكيين بأوفاف قاسية، ودعاهم أن يرافقوه هناك لأيام قلائل، فلعل رسالته تجد 

ثر من مائة وخمسين ألف ا من أبنائكم هناك يذوقون الأمرَّيْن؛ فإن خرجوا من ثكناتهم عندكم أذن ا فاغية لتنقذوه وأك
أكلتهم الألغام، وإن رفضوا الخروج فخدِّرت عليهم الأحكام، فلم يبقَ أمامهم إلا الانتحار أو البكاء، وكلاهما من أشدِّ 

 البلاء.
 

يبوا لهم؟! يفعلون ذلك من شدَّة الذلِّ والخوف والهول فهل بقي شيء يفعله الرجال بعد البكاء والانتحار حتى تستج
ا قد انتقل بعضهم من عبودية إلى عبودية أشد   الذي يعانون، وهو أشدُّ مما كان يعانيه العبيد عندكم قبل قرون، وكأنمَّ

 وأنكى وإن كانت بثوب مزخرف بالإغراءات المالية من وزارة الدفاع فهل تشعرون بعِظَم معاناتهم؟
 

الختام؛ فإنيِّ أدعوكم لاعتناق الإسلام؛ وإنَّ أكبر خطأ يرتكبه الإنسان في الدنيا ويتعذَّر تصحيحه أن ماوت وهو  وفي
غير مستسلم لله تعالى في جميع شمون حياته وهذا هو الإسلام، وهو كسب لكم في الأولى والآخرة، فالدين رحمة للناس 

 في المجاهدين عبرة فالعالم كلُّه يطاردهم وقلوبهم بفضل الله راضية مطمئنة. في الدنيا مالأ قلوبهم طمأنينة وسكينة، ولكم
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كما أنَّ الدين ينظِّم حياة الناس بتشريعاته، ويحفظ ضروراتهم ومصالحهم، ويهذِّب أخلاقهم، ويدفع عنهم المفاسد، 
حقِّق رغبتكم بإيقاف الحرب ويضمن لهم دخول الجنة في الآخرة بطاعتهم وإخلاص العبادة لله تعالى وحده، كما سي

تبع ا لذلك؛ لأنَّ تجَّار الحروب أفحاب الشركات الكبرى بمجرد أن يعلموا أنَّكم فقدتم الثقة بنظامكم الدماقراطي وبدأتم 
فسيهرولون وراءكم ليرضوكم ويحقِّقوا رغباتكم ليصرفوكم عن الإسلام،  -وهذا البديل هو الإسلام-تبحثون عن بديل 

لإسلام حقًّا سيفوِّت عليهم فرفة الاحتيال لأخذ أموال الشعوب تَت بنود كثيرة كصفقات السلاح فالتزامكم با
ا هناك زكاة محدودة مقدارها اثنان ونصف في المائة فقط، فاحذروا من خدع  وغيرها، فإنَّه ليس في الإسلام ضرائب وإنمَّ

 أفحاب رؤوس الأموال.
 

ره الصافية ستصلون إلى حقيقة مهمة؛ وهي أنَّ جميع الأنبياء فلى الله عليهم وبقراءتكم الجادَّة عن الإسلام من مصاد
 شمون الحياة وإن اختلفت شرائعهم.وسلم دينهم واحد، وحقيقته: الاستسلام لأوامر الله تعالى وحده في جميع 

 
يم عشرات المرات؟ وأنَّ في وهل تعلمون أنَّ اسم نبي الله عيسى وأم ه فلى الله عليهما وسلم قد ذخكرا في القرآن الكر 

؟ وهي تَكي قصة حملها بنبي الله -أي: مريم بنت عمران أمِّ عيسى عليه الصلاة والسلام-القرآن سورة اسمها سورة مريم 
عيسى فلى الله عليهما وسلم، وفيها إثبات لعفَّتها وطهارتها بخلاف افتراء اليهود عليها، فمن أراد أن يعرف حقيقة 

بعض ا من  -هو النجاشي- آيات هذه السورة العظيمة، ولقد سمع مَلِك عادل من ملوك النصارى ذلك فليستمع إلى
، فلقد قال: "إنَّ هذا والذي  آياتها فذرفت عيناه وقال كلمة ينبغي أن يتوقَّف عندها طويلا  الصادقون في طلب الحقِّ

يل كلاهما من عند الله تعالى، وكلُّ عاقل منصف جاء به عيسى ليخرج من مشكاة واحدة" أي أنَّ القرآن العظيم والإنج
منكم يتدبَّر القرآن سيصل قطع ا إلى هذه الحقيقة، مع ملاحظة أنَّ القرآن قد حفظه الله من تَريفات البشر، وإنَّ القراءة 

ا قليلا  وسيربح من اهتدى منكم ربح ا كثير ا.  للتعرُّف على الإسلام تَتاج جهد 
 

ع الهدى.والسلام على من اتَّب
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 حي على الجهاد
 - كلمة إلى أهل باكستان -

 م 2007سبتمبر  -هـ  1428رمضان 
  

 بسم الله الرحمن الرحيم
 

إن الحمد لله نحمده ونستعينه ونستغفره ونعوذ بالله من شرور أنفسنا وسيئات أعمالنا، من يهده الله فلا مضل له ومن 
 وحده لا شريك له، وأشهد أن محمدا  عبده ورسوله.يضلل فلا هادي له، وأشهد أن لا إله إلا الله 

 أما بعد:
 

 فإلى إخواني المسلمين في باكستان:
 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته.

 
وقال رسول الله  ،{الْمَصِيرخ ياَ أيَّـُهَا النَّبيُّ جَاهِدِ الْكخفَّارَ وَالْمخنَافِقِيَن وَاغْلخظْ عَلَيْهِمْ وَمَأْوَاهخمْ جَهَنَّمخ وَبئِْسَ }قال الله تعالى: 

ما من امرئ يخذل امرئ مسلما  في موطن ينتقص فيه من عرضه وينتهك فيه من حرمته إلا خذله الله تعالى في ": صلى الله عليه وسلم
نصره الله موطن يحب فيه نصرته، وما من أحد ينصر مسلما  في موطن ينتقص فيه من عرضه وينتهك فيه من حرمته إلا 

 واه أحمد.ر  "في موطن يحب فيه نصرته
 

إن غزو برويز للمسجد الأحمر في مدينة الإسلام إسلام آباد حدث محزن كجرم الهندوس في غزو المسجد البابري 
 وهدمه، وهذا الحدث له دلالات مهمة وخطيرة ومن أهمها:

 
وهذا ناقض من أولا : إن هذا الحدث أظهر تأكيد برويز على استمرار ولائه وانصياعه ومنافرته لأمريكا ضد المسلمين، 

ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ }لح عليه وخلعه. قال الله تعالى: نواقض الإسلام العشرة كما هو مقرر عند أهل العلم يوجب الخروج المس
هخ مِنـْهخمْ إِنَّ الل هَ لَا يَـهْدِي الْقَوْمَ آمَنخواْ لَا تَـتَّخِذخواْ الْيـَهخودَ وَالنَّصَارَى أوَْليَِاء بَـعْضخهخمْ أوَْليَِاء بَـعْضٍ وَمَن يَـتـَوَلهَّخم مِّنكخمْ فإَِنَّ 

أي منهم في الكفر كما ذكره أهل التفسير، وهذا الحكم هو  {وَمَن يَـتـَوَلهَّخم مِّنكخمْ فإَِنَّهخ مِنـْهخمْ }وقوله تعالى:  {الظَّالِمِينَ 
تي نيويورك، ومما جاء في فتواه قوله: الذي أفتى به وأكده المفتي نظام الدين شامزاي رحمه الله في فتواه الشهيرة عقب غزو 
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)وإذا قدم أي حاكم لدولة إسلامية مساعدة لدولة كافرة في عدوانها على الدول الإسلامية، فإن على المسلمين خلعه 
شرعا  من الحكم واعتباره شرعا  خائنا  للإسلام والمسلمين( انتهى كلامه. فيا أهل الإسلام في باكستان: إن المفتي نظام 

ين شامزاي عليه رحمة الله قد أدى واجبا  عظيما  عليه، فصدع بقول الحق ولم يبالي بغضب الخلق فخاطر بنفسه وماله الد
وبين  حكم الله في برويز بأنه خائن للإسلام والمسلمين ويجب خلعه. وهذه الفتوى أغضبت برويز وأغضبت سادته في 

 كان على أيديهم. وقد قضى المفتي نظام الدين شامزاي نحبه وما أمريكا ولا أحسب إلا أن قتل المفتي عليه رحمة الله
بدل قول الحق بالباطل كما يفعل الكثيرون من علماء السوء. وبقي الواجب علينا، وقد تأخرنا كثيرا  عن القيام به حيث 

 مضت ست سنوات، فينبغي أن نستدرك ما فات عسى الله أن يغفر لي ولكم.
 

الحكومة للمولوي عبد العزيز غازي بلباس النساء على وسائل الإعلام هو دليل ظاهر على مدى عظم ثانيا : إن إظهار 
: حقد وكراهية واستهزاء برويز وحكومته للإسلام وعلمائه الصادقين وذلك كفر أكبر مخرج من الملة. قال الله تعالى

اَ كخنَّا نَخخوضخ وَن ـَ} لَا تَـعْتَذِرخواْ قَدْ كَفَرْتمخ بَـعْدَ إِمااَنِكخمْ *لْعَبخ قخلْ أبَاِلل هِ وَآياَتهِِ وَرَسخولهِِ كخنتخمْ تَسْتـَهْزئِخونَ وَلئَِن سَألَْتـَهخمْ ليَـَقخولخنَّ إِنمَّ
هذه  واقرؤوا إن شئتم تفسير ابن كثير رحمه الله عند {إِن نّـَعْفخ عَن طآَئفَِةٍ مِّنكخمْ نخـعَذِّبْ طآَئفَِة  بأِنَّـَهخمْ كَانخواْ مجخْرمِِينَ 

 الآيات.
 

ثالثا : في مثل هذه الأحداث يتمحص الناس فيتميز أولياء الرحمن من أولياء الشيطان. فالعلماء الذين هم من أولياء 
الرحمن يصدعون بالحق وإن عجزوا أو ضعفوا سكتوا ولم ينصروا الباطل بقول أو فعل، وأما أولياء الشيطان فتقودهم 

ة لقول الباطل ونصرة أهله، فمنهم من يوجب الوحدة مع برويز وجيشه، وآخر يحرم الاستخبارات العسكرية الباكستاني
العمليات الفدائية الاستشهادية ضد جنود الطاغوت، وآخر يتهجم على المجاهدين يغمز فيهم ويطعن، فهذا شأن 

ينَظخرخونَ إلِيَْكَ تَدخورخ أَعْيخـنخـهخمْ كَالَّذِي يخـغْشَى عَلَيْهِ مِنَ أَشِحَّة  عَلَيْكخمْ فإَِذَا جَاء الْخوَْفخ رَأيَْـتـَهخمْ }تعالى:  المنافقين. قال الله
بَطَ اللَّهخ أَعْمَالَهخمْ وكََانَ ذَلِكَ عَلَى الْمَوْتِ فإَِذَا ذَهَبَ الْخوَْفخ سَلَقخوكخم بأِلَْسِنَةٍ حِدَادٍ أَشِحَّة  عَلَى الخَْيْرِ أخوْلئَِكَ لمَْ يخـمْمِنخوا فأََحْ 

فكل من قعد عن نصرة الإمام مولانا عبد الرشيد غازي فهو من القاعدين، وأما من تهجم عليه منافرة  {سِيرا  اللَّهِ يَ 
لبرويز زاعما  أن الإسلام لا يقوم بالقتال مسميا  القتال في سبيل الله إرهابا  في سياق الذم ويقول إن السبيل هو 

 ضالين الذين اتبعوا سبيل المنافقين.بالمظاهرات السلمية والسبل الدماقراطية فهذا من ال
 

ولئن كان ثرى باكستان قد شهد وارتوى بدماء إمام عظيم من أئمة الإسلام قبل قرابة عقدين من الزمان هو البطل 
المجاهد الإمام عبد الله عزام رحمه الله، فقد شهدنا اليوم إماما  عظيما  آخر ليس على مستوى باكستان فحسب وإنما 

يع أمة الإسلام هو الإمام مولانا عبد الرشيد غازي رحمه الله. فقد طالب هو وإخوانه وطلابه وطالبات على مستوى جم
جامعة حفصة بتطبيق شريعة الإسلام حيث أن الغاية من خلقنا أن نعبد الله تعالى بدينه الإسلام فقتلوا من أجل هذه 

نسَ إِلاَّ ليِـَعْبخدخونِ  وَمَا خَلَقْتخ الجِْنَّ }لغاية العظيمة. قال الله تعالى: ا فجادوا بأعظم ما مالكون: ضحوا بأنفسهم  {وَالْإِ
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من أجل دينهم أرجو الله أن يتقبلهم في الشهداء. ولقد قختِلوا غدرا  وخيانة  على أيدي المرتد الكافر برويز وأعوانه، في 
لجيوش تصبح عونا  وسلاحا  في أيدي حين أن الغرض من الجيش كما زعموا هو أن يحمي المسلمين من الكفار، فإذا با

الكفار ضد المسلمين. ولقد أضاع برويز قضية كشمير وقيد المقاتلين لتحريرها استجابة  لرغبة الهندوس والنصارى، ثم فتح 
قواعده ومطاراته لأمريكا لغزو المسلمين في أفغانستان وكما رأيتم من قبل هجوم الجيش على أهل سوات المطالبين 

شريعة أيضا  وكذلك هجومه على وزيرستان فضلا  عن غدره وتسليمه لمئات المجاهدين العرب من أحفاد بتحكيم ال
الصحابة رضي الله عنهم سلمهم لرأس الكفر العالمي أمريكا. فبرويز ووزراؤه وجنوده ومن أعانهم شركاء في سفك دم من 

أعانه عن علم وإكراه فإكراهه غير معتبر شرعا  إذ  قتلوا من المسلمين، فمن أعانه عن علم ورضى فهو كافر مثله، ومن
لو أن أهل السماء والأرض ": صلى الله عليه وسلمأن نفس المكره على القتل ليست بأفضل من نفس المقتول، وقد قال رسول الله 

. وأقول للجنود المصلين في الأجهزة العسكرية: يجب عليكم أن "مممن لكبهم الله عز وجل في الناراشتركوا في دم 
 من أعمالكم وأن تدخلوا في الإسلام من جديد وتتبرءوا من برويز وشركه. تستقيلوا

 
وقد يقول بعض المنافقين من علماء السوء وغيرهم بأن الإسلام يأمرنا بأن نبقى بعضنا مع بعض الشعب مع الجيش 

الله الكذب. والحكومة للوقوف في وجه الأعداء ولتجنب الفتن فأقول: إن من يقول هذا الكلام هو يفتري على 
فالحكومة والجيش قد أفبحوا أعداء للأمة بعد أن فاروا سلاحا  في يد الكفار على المسلمين وهم يرفضون الاحتكام 
لدين الإسلام في جميع شمون الحياة كالسياسة والاقتصاد والاجتماع وغيرها من الشمون وإن الله تعالى قد أمر بقتال 

وَقاَتلِخوهخمْ حَتىَّ لَا تَكخونَ }لئك المنافقون. قال الله تعالى: والتمسك بهم كما يزعم أو هملاء وأمثالهم وليس بالتوحد معهم 
ينخ كخلُّهخ للِ ه نَةٌ وَيَكخونَ الدِّ فإذا كان الدين بعضه لله تعالى وبعضه لغير الله تعالى وجب القتال ليكون الدين كله لله  {فِتـْ

 تعالى.
 

اهدين الأفغان ضد الروس وكان الجيش الأفغاني سلاحا  في أيديهم ضدنا وكانوا ولقد جاهدنا بفضل الله تعالى مع المج
يصلون ويصومون ومع ذلك أفتى كبار علماء العالم الإسلامي بقتالهم بما فيهم علماء باكستان. وبعد خروج الروس 

ل هناك فرق بين برويز أيضا  أي د علماءخ باكستان طالبان ضد تَالف الشمال رغم أنهم يصلون ويصومون كذلك. فه
وجنده وأحمد شاه مسعود ورباني وسياف وجنودهم؟ لا فرق البتة، فكل منهم تكفل للصليبيين بقتال الإسلام الحق 

 يا على الآخرة.وأهله، والذين يقولون بعدم جواز قتال برويز وجنده واستثنوه من الحكم العام في قلوبهم مرض آثروا الدن
 

رٌ مِّنْ أخوْلئَِكخمْ أمَْ لَكخم بَـراَءةٌ في الزُّبخرِ أَكخفَّ }قال الله تعالى:  ثم إني أقول لبرويز وجيشه: لقد افتضح أمركم  {ارخكخمْ خَيـْ
وخيانتكم ضد أمتكم وشعبكم، ولم يعد ينطلي على الناس استعراضاتكم الحربية بإطلاق بعض الصواريخ بعد كل 

ا  في المناطق الحدودية أو بعد المجزرة الكبرى في المسجد الأحمر مصيبة ومجزرة تقومون بها ضد الشعب كما تكرر مرار 
ممخرا ، فما النفع العائد على الأمة من أسلحتكم هذه وتجاربكم؟ وكذا القنبلة النووية نفسها: فعندما جاءك وزير 



 نخبة الإعلام الجهادي [627] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

سلام بأجوائها الخارجية الأمريكي باول، جبنتم وركعتم وخضعتم له خضوع العبيد الأذلاء وأبحتم باكستان بلاد الإ
 وترابها وميائها للقوات الصليبية الأمريكية لقتل أهل الإسلام في أفغانستان ثم في وزيرستان، فتبا  لكم وسحقا :

 
 وعلى العدو أرانب ونعام أعلى الشعوب قساور فيالة

 
ثم إن ذهابك إلى مكة المكرمة وطوافك بالبيت العتيق لن ينفعك مع الكفر ومحاربة الإسلام وأهله ولو كان ينفع أحدا  

. ثم قد يقول قائل: إن الخروج على برويز بالسلاح سوف يمدي إلى سفك صلى الله عليه وسلممع الكفر لنفع أبا لهب عم رسول الله 
هو من عند الناس كعمر وزيد فهنا يجوز أن تتدخل العقول والآراء الدماء فأقول: إذا كان الأمر بقتال الحاكم المرتد 

وتتحاور لترى ما تفعل وما لا تفعل وأما وقد علمتم أن الأمر بقتال الحاكم المرتد هو أمر في شريعة الله تعالى فعندئذ لا 
لِمخمْمِنٍ وَلَا مخمْمِنَةٍ إِذَا قَضَى اللَّهخ  وَمَا كَانَ }قال الله تعالى:  صلى الله عليه وسلميجوز للمسلم أن يزاحم برأيه أمر الله تعالى وأمر رسوله 

فمتى وجدت الاستطاعة  {بِينا  وَرَسخولخهخ أمَْرا  أَن يَكخونَ لَهخمخ الْخيِـَرةَخ مِنْ أمَْرهِِمْ وَمَن يَـعْصِ اللَّهَ وَرَسخولَهخ فَـقَدْ ضَلَّ ضَلَالا  مُّ 
عتقد أن القوة المطلوبة للخروج لم تستكمل بعد فيجب عليه وجب الخروج على الحاكم المرتد وهذا هو واقع الحال ومن ا

 ح على برويز وجيشه من غير تسويف.استكمالها والخروج المسل
 

ثم إن برويز ومعظم حكام المسلمين قفزوا إلى الحكم واغتصبوه وحكمونا بغير ما أنزل الله تعالى بقعقعة السلاح، ولن 
اهرات والصياح، فاحذروا الانتخابات الشركية والعبث فلن يفل الحديد إلا يرجع الأمر إلى نصابه بالانتخابات والمظ

فَـقَاتِلْ في سَبِيلِ الل هِ لَا تخكَلَّفخ إِلاَّ }بأس الكفار. قال الله تعالى:  الحديد. فبالقتال في سبيل الله وتَريض المممنين يخكَفُّ 
والقتال في سبيل الله  {فَّ بأَْسَ الَّذِينَ كَفَرخواْ وَالل هخ أَشَدُّ بأَْسا  وَأَشَدُّ تنَكِيلا  نَـفْسَكَ وَحَرِّضِ الْمخمْمِنِيَن عَسَى الل هخ أَن يَكخ 

عبادة، وهي قائمة على التضحية بالنفوس، فتخسفكخ الدماءخ المسلمةخ وتخراقخ لحفظ الدين الذي لم يصلنا إلا بعد أن  
قت دماء خير الناس كحمزة ومصعب وزيد وجعفر رضي وشج في رأسه ودخمِيَ وجهه الشريف وأري صلى الله عليه وسلمكسرت رباعيته 

 الله عنهم فهذا هو السبيل فاتبعوه.
 

 نسي الناس طريق النصر
 حسبوه يأتي في يسر

 أو من غير دماء تجري
 أين جهاد رسول الله

 
أعانه وخلافة القول: يجب على المسلمين في باكستان أن يقوموا بالجهاد والقتال لخلع برويز وحكومته وجيشه ومن 

 من دستور برويز الوضعي الشركي. وعليهم أن يبايعوا أميرا  للمممنين يلتزم بالتحاكم إلى شريعة الله بدلا  
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ولن يفلح المسلمون في التحرر من العبودية لبرويز وقوانينه الشركية حتى يفلحوا في التحرر من كثير من الزعماء والعلماء 

لحقيقة خط الدفاع الأول عن برويز وحكومته وجيشه، وقد رأيتم بأعينكم مواقفهم المنتسبين إلى الإسلام زورا  وهم في ا
من قبل عندما تَركوا لا لفك الحصار عن المسلمين في أفغانستان وإنما لفك الحصار عن القواعد والمطارات التي أعطاها 

 ار وبكتيا وننكرهار وغيرها من الأماكن.برويز لأمريكا وكانت تنطلق منها الطائرات لتدكنا في توره بوره وفي كابل وقنده
 

وللعلم فإن برويز لم يتجرأ على غزو المسجد الأحمر وجامعة حفصة إلا بعد أن اطمأن أن معظم علماء وزعماء 
، ثم استبدلوه بالحلول صلى الله عليه وسلمالجماعات قد نبذوا الجهاد الذي شرعه الله تعالى لإحقاق الحق وعقدَ رايتَه رسول الله 

شركية وبالمظاهرات السلمية والتوعدات الوهمية لامتصاص غضب الجماهير وقد جربهم برويز من قبل يوم الدماوقراطية ال
أن قسم ظهر الإمارة الإسلامية في أفغانستان فجاءوه بعدها طائعين مختارين للمشاركة في مجلس النواب الشركي وكأن 

 شيئا لم يكن.
 

الجميع وإن لم يكن الحق فوق الجميع وإذا لم نقم الحدود على الشريف فيا أهل الإسلام في باكستان: إن الحق أكبر من 
فإنما أهلك الذين من قبلكم أنهم كانوا إذا سرق "حيث قال:  صلى الله عليه وسلموالضعيف فذلك طريق الهلاك، كما أخبرنا رسول الله 

فاطمة بنت محمد سرقت  فيهم الشريف تركوه وإذا سرق فيهم الضعيف أقاموا عليه الحد، وإني والذي نفسي بيده لو أن
 متفق عليه. "لقطعت يدها

 
فيا شباب الإسلام في باكستان: إن القلم يكتب ما لكم وما عليكم ولن تنفعكم الأعذار بأن كثيرا  من علمائكم 
وزعمائكم قد والوا الحكام الكفار وأن البعض الآخر قد ضعف عن قول الحق والصدع به خوفا  من الحكام الطواغيت، 

أعني سير علماء السوء في ركاب الحاكم  –رحم الله وهملاء إما في السجون أو مطاردون. وهذه المصيبة العظيمة إلا من 
ليست خافة  بباكستان وإنما هي مصيبة عامة على أمة  –المرتد ومداهنته والتهجم على العلماء الصادقين المجاهدين 

 الإسلام ولا حول ولا قوة إلا بالله.
 

م في باكستان: سيأتي كل واحد منكم فردا  إلى الله تعالى يحاسب عن نفسه فقوموا بواجبكم وقد قال فيا أهل الإسلا
 . "أتبع نفسه هواها وتمنى على الله الكيس من دان نفسه وعمل لما بعد الموت، والعاجز من": صلى الله عليه وسلمرسول الله 

 
ن لا ثالث لهما: إما الجهاد وهو سبيل الرسول فهناك سبيلا –كما هو واقع الحال اليوم   –واعلموا إنه إذا تعين الجهاد 

رَضخواْ بأَِن يَكخونخواْ }تاروا لأنفسكم. قال الله تعالى: والذين آمنوا معه، وإما القعود وهو سبيل العصاة والمنافقين فاخ صلى الله عليه وسلم
ذِينَ آمَنخواْ مَعَهخ جَاهَدخواْ بأَِمْوَالهِِمْ وَأنَفخسِهِمْ وَأخوْلـَئِكَ لَهخمخ لـَكِنِ الرَّسخولخ وَالَّ  * مَعَ الْخوََالِفِ وَطخبِعَ عَلَى قخـلخوبِهِمْ فَـهخمْ لَا يَـفْقَهخونَ 
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وإننا في تنظيم القاعدة نشهد الله تعالى بأننا سنثأر لدماء مولانا عبد الرشيد غازي  {الْخيَـْراَتخ وَأخوْلـَئِكَ هخمخ الْمخفْلِحخونَ 
طاهرة الزكية، وفي مقدمتهم دماء أبطال الإسلام في وزيرستان في الشمال ومن معه من برويز ومن أعانه ولجميع الدماء ال

 والجنوب ومنهم الزعيمان الكرماان تقي محمد وعبد الله محسود عليهم رحمة الله جميعا .
 

ن لدول الكبرى أإن قبائل وزيرستان وقفوا موقفا  عظيما  في وجه الكفر العالمي أمريكا وحلفائها وعملائها وقد عجزت ا
 تقف مثل مواقفهم.

 
أرجو الله  –ولقد ثبتهم في هذا الموقف إماانهم بالله تعالى وتوكلهم عليه فتحملوا التضحيات الكبيرة في الأنفس والأموال 

أن يعوضهم خيرا . ولن ينسى المسلمون لهم هذه المواقف العظيمة ولن تذهب دماء علماء الإسلام وزعماء المسلمين 
 نرجو الله أن يعيننا على الوفاء بذلك. –وهدرا  ما دام فينا عرق ينبض أو عين تطرف وذرياتهم سدى  

 
اللهم ربنا تقبل من قتل من إخواننا وأخواتنا في الشهداء وامنن على الجرحى بالشفاء، اللهم وسع لهم في قبورهم 

وجنوده قد عادوا أولياءك في أفغانستان واخلفهم في أهلهم وارفع درجاتهم في عليين. اللهم إن برويز ووزراءه وعلماءه 
وباكستان ولا سيما في وزيرستان وسوات وباجور والمسجد الأحمر، اللهم فاقسم ظهورهم وفرق جمعهم وشتت شملهم، 
اللهم أفبهم بفقد أعزائهم كما أفابونا بفقد أعزائنا، اللهم إنا نعوذ بك من شرورهم ونجعلك في نحورهم، اللهم اجعل 

ميرهم، اللهم اكفناهم بما شئت، اللهم عليك بهم فإنهم لا يعجزونك، اللهم أحصهم عددا واقتلهم بددا ولا تدبيرهم تد
 تبقي منهم أحدا.

 
اللهم ربنا آتنا في الدنيا حسنة وفي الآخرة حسنة وقنا عذاب النار. اللهم فلى وسلم على نبينا محمد وعلى آله وفحبه 

 أجمعين.
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 إلى أهلنا بالعراق
 2007أكتوبر  -هـ  1428شوال 

  
 ولقمع المحاربين لدعوته . ،ولإعزاز شريعته ،لإعلاء كلمتهالحمد لله الذي فرض على عباده الجهاد؛ 

 
بْـهخمخ الل هخ بأِيَْدِيكخمْ وَيخخْزهِِمْ وَينَصخركْخمْ عَلَيْهِمْ وَيَشْفِ فخدخورَ قَـوْمٍ مُّمْمِنِينَ : }الحمد لله القائل والحمد لله  ،{قاَتلِخوهخمْ يخـعَذِّ

لخوَنَّكخمْ بِشَيْءٍ مِّنَ الْخوَفْ وَالجخْوعِ وَنَـقْصٍ مِّنَ الَأمَوَالِ وَالأنفخسِ وَالثَّمَراَتِ وَبَشِّرِ الصَّابِ : }القائل الَّذِينَ إِذَا *  ريِنَ وَلنََبـْ
 { .أَفَابَـتـْهخم مُّصِيبَةٌ قاَلخواْ إِنَّا للِ هِ وَإِنَّا إلِيَْهِ راَجِعونَ 

 
ومن  ،من قتل دون ماله فهو شهيد"والقائل:  ،"دهيمن قتل دون مظلمته فهو ش"ة والسلام على نبينا القائل: والصلا

 :وبعد ،رواه الإمام احمد "ومن قتل دون أهله فهو شهيد ،هيدومن قتل دون دينه فهو ش ،قتل دون دمه فهو شهيد
 
 إلى أهلنا الصابرين الثابتين في العراق الصامد .. -
 
 إلى عشائرنا المجاهدة الأبية في العراق الواعد .. -
 
ولا سيما في  ،أبطالنِا أبطالِ العمليات الفدائية في كل مكان ،والأسد المحامين عن الملة والدين ،إلى الغر الميامين -

إخوانهم على  والذين مضى ،فلسطين والعراق وأفغانستان وجزيرة العرب وبلاد المغرب وباكستان وفي الصومال والشيشان
أرجو الله أن  ،وأفشلوا خطته ،وأربكوا خطواته ،ومرغوا عزته ،وأهانوا كبريائه ،فأثخنوا في العدو وكسروا شوكته ،الطريق

 يتقبلهم في الشهداء فيشفعهم في أهلهم ويعوضهم خيرا ..
 
فهاجروا للجهاد وخالفوا كل  ،الذين أبّ لهم إماانهم أن يقعدوا مع الخوالف ،إلى السادة الجحاجح، الشم الشوامخ -

 .-صلى الله عليه وسلم-ليتبعوا محمدا  وفحبه  ،مخالف . تركوا في الدار الأحبة
 
 إلى أنصار الجهاد والمجاهدين في كل مكان .. -
 

 وبعد : ،السلام عليكم ورحمة الله وبركاته
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 ،فجاءوا بالخوف والدمار ،لقد أدار بوش وحلفائه رحى الحرب الظالمة مع من أطاعهم من المنافقين والمرتدين في العراق
 أرجو الله أن يتقبلهم في الشهداء ويعجل للمرضى والجرحى بالشفاء . ،وقتلوا خياركم ،وخربوا دياركم ،وعبثوا بأمنكم

 
ومن  ،واسترعيت الذئاب ،فاستأسدت الثعالب ،ولقد هاجر الأهل وتفرق الشمل وازداد الكفر ظهورا والنفاق غرورا

 وإن قتلوا فشهداء . ،فإن انتصروا فسعداء ،يبق للأحرار إلا السيف البتارولم  ،استرعى الذئب ظلم
 

 ،ولم تخشوا كل سلاح عبوس ،لقد شمرتم عن الساعد والساق؛ فخضتم غمار هذه الحرب الضروس ،فيا أهل العراق
الذين يستحبون الموت  ،شأن أجدادكم الأحرار الأبرار ،شأنكم ،واحتملتم ما للسيوف من ضرب ،فصبرتم في الحرب

 وأما الصفع واللطم فدونه المنون . ،فوقعخ السيف على رؤوسكم يهون ،على الكفر والذل والعار
 

 وجوها  لا تخعـر ض للطـام نخعر ض للسيوف إذا التقينا
 نقاتل من غشـانا بالحسام ونأبّ أن نذل وفينـا عرق

 
وكم فيكم من  ،أهل ولديكم مزيد من الفضل . فأنتم أبناء الحروب فكنتم لذلك الثبات ،ثبت م في الحرب لبوش وأوباشه

 فاطعنوا كل مرتد وكافر . ،ورثتموها كابرا  عن كابر ،والطعن والرماح ،وأنتم أهل الحلقة والسلاح ،فارس ضروب
وألويتها  ،تخفلق ويرى فيالقها تَت ضرباتكم ،وهو يرى أمريكا الظالمة ،فرحا  متعجبا   ،ولقد وقف العالم مشدوها مذهولا

 .وكتائبها بدك سراياكم تمخحق ،سحقأمام غزواتكم تخ 
 

تهون عليهم في المعالي نفوسهم؛ فيقذفون بها شتى  ،وأشد ما كان الناس تعجبا ! وهم يرون أبطال العمليات الفدائية 
وإذا عرف السبب بطل  ،صفحةيقتحمون بالسيارات المفخخة على المجنزرات الم ،مستبسلين بها عند التزاحف ،المقاذف
 .العجب

 
فلربما رأى  ،ولا يجدون ما يجدون في يقظتهم  ،فالسبب في تعجب الناس: أنهم لا يرون ما يرى المجاهدون في منامهم
فيرى الساعة كأنها  ،وتختلف ساعته عن ساعتنا ،المجاهد ما تمنى بأنه شهيد يدخل الجنة؛ فيختلف حسابه عن حسابنا

فلو اجتمع جيش  ،لم يطق في هذه الدنيا البقاء متطلعا  إلى اللقاء؛ فيندفع بقوة هائلة لنصرة الدينليال أو أيام طوال ف
وسمت نفسه تتوق  ،فلقد ارتفعت همته عما في الأرض من وحل وطين ،لما استطاع منعه من مراده ،الكفر بعتاده

 .للوفول إلى عليين
 

 .؛ فطلقوها ، أحبوا الجنة وعشقوهافودنيا تر  ،شبابٌ كانوا يعيشون حياة رغد؛ فهجروها
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وعقولهم رزينة. ولربما  ،ورماحهم مَتينة ،ولكن سيوفهم سَنينة ،لم يكملوا من العقد الثاني سِنينه ،شبابٌ في مقتبل العمر

 فما عاد يبالي من الجنة بأحد؛ فانحسر فيهم حاسرا  ولم يَـعخد؛ ،كما وخجد من دون أخحد  ،وجد الواحد منهم ريح الجنة
فقد رفعوا رأس  ،وأجزل لهم المثوبة والعطاء ،فجزى الله المجاهدين خير الجزاء ،وأزال عنه أوهامه ،ففلق للمشرك هامه

 وبيضوا وجهها؛ بيض الله وجوههم . ،الأمة عاليا؛ رفع الله ذكرهم
 

 ضرابا  ماش ي الخيل فوق الجماجم أرى دون ما بين الفرات وبرقةٍ 
 عرفن الردينيـات قبل المعافـم وطعن غطاريفٍ كأن أكفهـم

 سيوف بني الإسلام من كل غاشم حمته على الأعداء من كل جانب
 وأحسن منه كر هم في المكارم هم المحسنون الكرَّ في حومة الوغى

 أقل حياء من شِفـار الصـوارم حييون إلا أنهــم في نزالهـم
 الغلافموإن لهم في العيــش حز   فإن لهم في سرعة الموت راحة

 
 فيا أيها المجاهدون :

 
وهي  ،فالدنيا بأسرها تتابع انتصاراتكم العظيمة ،فوراء الأكمة ما ورائها ،إن استمراركم في هذا الجهاد المبارك له ما بعده

 -بإذن الله-وسيعاد رسم خريطة المنطقة بأيدي المجاهدين  ،وبتغيرات كبيرة ،تعلم أن تاريخها قد بدأ ففحة جديدة
بإذن -ن المحيط إلى المحيط دولة الإسلام الكبرى م ،وتمحى الحدود المصطنعة بأيدي الصليبيين؛ لتقوم دولة الحق والعدل

 .-الله
 

تتضافر جهوده للحيلولة دون قيام دولة  ،والمحلية ،والإقليمية ،عزيز جدا ؛ فالكفر بجميع مستوياته: الدولية ،وهذا المطلب
فقد حال العدو دون قيام دولة  ،ورأينا ذلك رأي العين -لا تخفى عليكم-ولقد مر إخوانكم بعدة تجارب  ،الإسلام

ثم كر عليها وأسقطها .  ،ثم لما أقامت حركة طالبان دولتها؛ حافرها العدو ،بعد انهزام الروس في أفغانستان ،للمسلمين
أعلنت السودان أنها ستبدأ بتطبيق الشريعة الإسلامية تضافرت جهود الكفر العالمي مع دول المنطقة العميلة وعندما 

 .ن ذلكبالضغط عليها إلى أن تراجعت ع
 

وسعيخ حاكم الرياض في إقناع الرئيس السوداني مجددا ؛ لتنفيذ مطالب الأمم المتحدة  ،وليس بعيدا عنكم الدور الأخير
 .لك ولا يوافق عليه إلا مرتد كافرولا يسعى في ذ ،وهذا احتلال سافر ،ل القوات الصليبية إلى دارفوربدخو  ،الملحدة
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 ،أن يقوموا بالجهاد ضد الغزاة الصليبيين -ولا سيما في جزيرة العرب-وما حولها  ،فيجب على أهل الإسلام في السودان
 والخروج المسلح على من أذن لهم وخلعه.

 
 .مدى عظم الممامرات التي تَاك لكمو  ،ث؛ لأذكركم بمدى حجم وثقل المسئولية الملقاة على عاتقكمأقول هذه الأحدا

 
 :إخواني المجاهدين في العراق

 
 .واضعكم؛ فأنتم أهل للعتاب والنصحوحسن ت ،فلسعة فدوركم ،فكما أنكم أهل للثناء والمدح

 
ولكن قد تأخر بعضكم عن القيام  ،فع العدو الصائلوهو د ،فقد أحسنتم بواجب من أعظم الواجبات قل من يقوم به

كما يحب الله سبحانه   ،وهو أن توحدوا ففوفكم؛ فتجعلونها ففا  واحدا   -هو من أعظم الواجبات أيضا-بواجب آخر 
بُّ الَّذِينَ يخـقَاتلِخونَ في سَبِيلِهِ فَفًّا كَأنَّـَهخم بخنيَانٌ مَّرْ وتعالى حيث قال : } وَاعْتَصِمخواْ بِحَبْلِ الل هِ { وقال : }فخوصٌ إِنَّ اللَّهَ يحخِ

يع ا وَلَا تَـفَرَّقخواْ وَاذكْخرخواْ نعِْمَةَ الل هِ عَلَيْكخمْ إِذْ كخنتخمْ أَعْدَاء فأَلََّفَ بَـيْنَ قخـلخوبِكخمْ فأََفْ   .... {بَحْتخم بنِِعْمَتِهِ جمَِ
 

ومن أراد  ،وهو من الاثنين أبعد ،وإياكم والفرقة! فإن الشيطان مع الواحد ،عليكم بالجماعة": صلى الله عليه وسلموقال رسول الله 
 ."وساءته سيئته؛ فذلك المممن ،سنتهومن سرته ح ،بحبوحة الجنة؛ فليلزم الجماعة

 
وقال أيضا :  ،عليكم بالطاعة والجماعة؛ فإنه حبل الله الذي أمر به( ،يا أيها الناسقال ابن مسعود رضي الله عنه: )و 
 .وإن كنت وحدك( ،أن تكون على الحق لجماعة)ا
 

 وإذا افترقن تكسرت آحادا   تأبّ الرماح إذا اجتمعن تكسرا
 

 إخواني أمراء الجماعات المجاهدة :
 

وعند قيامكم بهذه الطاعة ستنعم الأمة بعام  ،إن المسلمين ينتظرونكم أن تجتمعوا جميعا  تَت راية واحدة؛ لإحقاق الحق
على القيام بهذه  -يرحمكم الله-الجماعة . وكم هي مشتاقة لهذا العام فعسى أن يكون قريبا  على أيديكم . فاحرفوا 

وأن  ،وينبغي على أهل الفضل والعلم الصادقين أن يبذلوا جهودهم؛ لتوحيد ففوف المجاهدين ،الفريضة العظيمة الغائبة
 .أرجو الله أن يثيبهم وأن يوفقهم ، مالوا في السير إلى الطريق الموفل إلى ذلكلا
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 :ألة أود أن أتنافح فيها مع إخوتيثم إن لدي مس
 

أكرم الناس ": صلى الله عليه وسلم..{ وقال الرسول  إِنَّ أَكْرَمَكخمْ عِندَ اللَّهِ أتَـْقَاكخمْ خوة من أخطاء قال الله تعالى : }وهو ما يقع بين الإ
وقال عمر بن الخطاب لابنه عبد الله رضي الله عنهما عندما تسائل عن سبب تفضيله لأسامة بن زيد رضي " للهأتقاهم 

من  صلى الله عليه وسلممنك وكان أبوه أحب إلى رسول الله  صلى الله عليه وسلمكان أسامة أحب إلى رسول الله لله عنهما في العطاء عليه قال له: )ا
لا بقدر قرابة أو  ،بقدر ازدياد التقوى ،الدعوة والجهاد ( فهذا هو ميزاننا . فازدياد الثقة بالناس لتحمل أمانةأبيك
 أو من إلى التنظيم انتسب. ،نسب

 
كل بني آدم خطاء وخير الخطائين " -صلى الله عليه وسلم-وقد قال رسول الله  ،وعودا  إلى موضوعنا، فإن الخطأ من طبيعة البشر

قد وقع الخطأ وارتكبت كبائر في خير و  ،وعندما يقع يثور الخلاف بينهم ،فالخطأ يتعذر انعدامه من الناس "نالتوابو 
ليشفع لها فتلون وجه رسول الله  -رضي الله عنهما-فقدموا أسامة بن زيد  ،القرون بل إن قريش أهمتهم المرأة التي سرقت

فإنما أهلك الذين من قبلكم أنهم كانوا إذا سرق فيهم الشريف "ا: وقال أيض" أتشفع في حد من حدود الله"وقال :  صلى الله عليه وسلم
ا إذا سرق فيهم الضعيف أقاموا عليه الحد وإني والذي نفسي بيده لو أن فاطمة بنت محمد سرقت لقطعت يدهتركوه و 

 متفق عليه ." ثم أمر بتلك المرأة فقطعت يدها
 

ولذا تَفظ الحقوق وتطهر  ،وطريق النجاة بإقامتها ،فهذا الحديث العظيم يوضح طريق الهلاك وهو بتعطيل الحدود
سلمة وهذا هو سبيل المممنين . وأما من في قلوبهم مرض فإنهم يتتبعون عورات وسقطات المجاهدين وتسلم الجماعة الم

ويضخمونها ولربما نسبوها كنتيجة لعبادة الجهاد تَت مسمى العنف والإرهاب حسبي الله عليهم . وقد قال رسول الله 
فإنه من اتبع عوراتهم يتبع  ،المسلمين ولا تتبعوا عوراتهميا معشر من آمن بلسانه ولم يدخل الإماان قلبه لا تغتابوا ":  صلى الله عليه وسلم
 ."ن يتبع الله عورته يفضحه في بيتهعورته وم -عزو جل– الله
 

حالهم كحالهم يصيبون ويخطئون ومن اتهم بالوقوع في حد من حدود ، من أبناء الأمة كالحجاج والمصلينفالمجاهدون هم 
 . -صلى الله عليه وسلم-لمسلمين المستسلمين حقا  لأمر الله تعالى ولأمر رسول الله الله أحيل للقضاء ولا مجال للصراع بين ا

 
تَـنَازَعْتخمْ في شَيْءٍ فَـرخدُّوهخ إِلَى الل هِ وَالرَّسخولِ إِن  فإَِن قال الله تعالى : } ،-صلى الله عليه وسلم-فكل أمر وكل نزاع يرد إلى الله تعالى ورسوله 

رٌ وَأَحْسَنخ تأَْوِيلا   كخنتخمْ تخـمْمِنخونَ باِلل هِ وَالْيـَوْمِ الآخِرِ ذَلِكَ   .{خَيـْ
 

 ،فيجب التحاكم إلى شرع الله، ورفض ذلك علامة الكفر ،ة الإماانهو علام -صلى الله عليه وسلم-فرد التنازع إلى الله وإلى الرسول 
 .يتم تمحيص الدعاوى وتقديم البينةوعندها 
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واليمين  ،لى من ادعىولكن البينة ع ،لو يعطى الناس بدعواهم لادعى ناس دماء رجال وأموالهم":  صلى الله عليه وسلموقد قال الرسول 

فسوف تدري كيف  ،كلام الآخرإذا تقاضى إليك رجلان فلا تقضي للأول حتى تسمع  "وقال أيضا :  "،على من أنكر
 ."تقضي

 
ويقضوا  ،أن يبذلوا جهدهم للإفلاح بين كل طائفتين تختلفان ،وشيوخ العشائر ،وأمراء المجاهدين ،وينبغي على العلماء

ولكن الحذر الحذر  ،وعلى الطائفتين المختلفتين أن تستجيبا لدعاة الإفلاح من أهل العلم الصادقين ،بينهم بشرع الله
من التقاضي إلى علماء السوء عامة ومن بلاد الحرمين خافة . الذين ينهون المجاهدين عن قتال الجيش وشرطة العملاء  

لإسلام وتلك ردة ون أنهم أدوات للاحتلال الأمريكي ينافرونهم على قتل أهل اوهم يعلم ،كعلاوي والجعفري والمالكي
 .ظاهرة من العسكر

 
ويدعون المسلمين للالتفاف حوله في حين أنهم  ،يعتبرون طاغوت الرياض ولي أمر ،والأدهى والأمر أن هملاء العلماء

هخمخ الْعَدخوُّ هملاء . . } ،أحد دعاتها لغزو العراقوهو  ،يعلمون أنه أكبر مسوق للمخطط الأمريكي الصهيوني في المنطقة
 .{فاَحْذَرْهخمْ قاَتَـلَهخمخ اللَّهخ أَنىَّ يخـمْفَكخونَ 

  
 :وقبل الختام

 
صب للرجال أنصح نفسي والمسلمين عامة والإخوة في تنظيم القاعدة خافة في كل مكان أن يحذروا من التع

 ،-صلى الله عليه وسلم-إلا الرسول  ،وكلٌ يمخذ من قوله ويرد -صلى الله عليه وسلم-تعالى وما قاله رسوله  فالحق هو ما قاله الله، والجماعات والأبطال
 .فأمره على الرأس والعين

 
فإياكم ثم إياكم أن يكون حظكم من هذه المسألة الفهم النظري فقط ثم تخالفوه في واقعكم العملي . فكل من يقول 

 فما وافق الحق فخذوه وما عارضه فاتركوه . وقد قال رسول الله صلى الله عليه وسلمقولا اعرضوا قوله على كتاب الله تعالى وسنة رسوله 
ما بال دعوى "رواه مسلم. وقال: "ويغضب للعصبية فقتلته جاهلية ،يةمن قتل تَت راية عمية ينصر للعصب": صلى الله عليه وسلم

 .متفق عليه" ! دعوها فإنها منتنةالجاهلية
 

الجماعة مقدمة على  قبيلة أو الوطن أو التنظيم فمصلحةوليس الانتساب إلى ال ،فأخوة الإماان هي الرابطة بين المسلمين
 .حة الأمة مقدمة على مصلحة الدولةومصل، المسلمة مقدمة على مصلحة الجماعةومصلحة الدولة  ،مصلحة الفرد
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 .المعاني واقعا  عمليا  في حياتنافيجب أن تكون هذه 
 

انه ما قاله أن يردد كل منهم على إخو  ،وزعماء الجماعات الصادقة ،وقادة المجاهدين ،وأقول : وحري بعلماء المسلمين
 ت الله ورسوله فلا طاعة لي عليكم(.أطيعوني ما أطعت الله ورسوله فإن عصيالصديق رضي الله عنه: )

 
 . ينوني وإن أنا زغت فقوموني(أيها الناس إنما أنا متبع ولست بمبتدع فإذا أحسنت فأعوقال: )

 
 .د إمام أبدا  إلا على هذا الشرط(لا يكون أح: )-رحمه الله- قال الإمام مالك

 
فيتوهم  ،وذلك بتعظيم أوامر الجماعة وأوامر قادتها ،ونردد هذه الأقوال عليهم لإزالة التضخم الذي نشأ عند بعضهم

وإن كان  ،ومةالواحد منهم أنها بالضرورة لا تكون إلا حقا  . فيتعامل معها في واقعه العملي كأنما هي نصوص معص
 فقط . -صلى الله عليه وسلم-يعتقد نظريا  أن العصمة لرسول الله 

 
لال فهذا هو الض -صلى الله عليه وسلم-ولا ينقاد لآية من كتاب الله أو لحديث من سنة رسول الله  ،فيتعصب لأمر جماعته وقادتها

اَلِفخونَ عَنْ أمَْرهِِ أَن تخصِيبـَهخمْ المبين . قال الله تعالى : } نَةٌ أوَْ يخصِيبـَهخمْ عَذَابٌ ألَيِمٌ فَـلْيَحْذَرِ الَّذِينَ يخخ -{ . قال ابن كثير فِتـْ
وهو سبيله ومنهاجه وطريقته وسنته وشريعته فتوزن الأقوال والأفعال بأقواله  -صلى الله عليه وسلم-أي: عن أمر رسول الله : )-رحمه الله

الصحيحين وغيرهما كما ثبت في   ،وأعماله فما وافق ذلك قبل وما خالفه فهو مردود على قائله وفاعله كائنا  من كان
أي: فليحذر وليخش من خالف شريعة " عمل عملا ليس عليه أمرنا فهو رد من"أنه قال:  -صلى الله عليه وسلم-عن رسول الله 

نَةٌ الرسول باطنا  وظاهرا  } { في أوَْ يخصِيبـَهخمْ عَذَابٌ ألَيِمٌ { أي: في قلوبهم من كفر أو نفاق أو بدعة ، }أَن تخصِيبـَهخمْ فِتـْ
 حبس أو نحو ذلك.( الدنيا بقتل أو حد أو

 
 ،وتأمره باقتحامها كدخول البرلمانات التشريعية الشركية ،والأشد والأنكى أن تقتحم جماعته وقادتها الموبقات العظام

نتخِب والمنتَخَبخ قد وقعا في أعمال شركية ،وانتخاب أعضائها
خ
 .لا باللهولا حول ولا قوة إ ،فالم

 
 ؛ فهما زاد وسلاح من رجا النصر.وإني أوفي نفسي وإخواني بالتقوى والصبر

 
ولا سيما المنافقين الذين يخترقون ففوفكم لإثارة الفتن بين الجماعات  ،: خذوا حذركم من أعدائكموأقول لإخواني

كم بحفظ أسراركم فمن كان هذا شأنه فأحيلوه إلى القضاء وعليكم بالتثبت وادرءوا الحدود بالشبهات وعلي ،المجاهدة
 . موأتقنوا أعمالك
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فإن مما يحزن المسلمين ويفرح الكافرين تعثر بعض العمليات القتالية ضد العدو بسبب تقصير في أي مرحلة من مراحل 

كاستطلاع الهدف أو التدريب أو سلامة وكفاءة السلاح والذخيرة أو جودة العبوة الناسفة وإلى ما   ،الإعداد للعملية
-وقد قال رسول الله  ،لا يبقي من الأمريكان مخبرا  ولا جريحا   ،وإذا وضعتم لغما  فليكن فحيحا   ،هنالك من ترتيبات

وإياكم ثم " ينوا على إنجاح الحوائج بالكتماناستع ": وقال أيضا" ب إذا عمل أحدكم عملا  أن يتقنهإن الله يح": -صلى الله عليه وسلم
لكل غادر لواء يوم القيامة يرفع له بقدر ": صلى الله عليه وسلمرسول الله  فقد قال ،فإنه إثم وعار وشنار والحر لا يغدر ،إياكم من الغدر

 ." غادر أعظم غدرا  من أمير عامةغدرته ولا
 

 :وفي الختام
 

أقول لأهلنا في العراق الصابرين المرابطين في خط الدفاع الأول عن الدين وعن حرمات المسلمين : لقد ازدادت النقم 
 ،م وترتقي القمم . ادخرتكم الأمة لدهماء الليالي؛ لأنكم أسدها التي لا تباليوادلهمت الظخلَمْ . بمثلكم تشد أزرها الأم

فنفوسكم أبية كنفس خالد  ،وأزلتم غربتها بحسن وقوفكم ،فأنرتم ظلمتها ببريق سيوفكم ،فكنتم أهلا  لها وأولى الناس بها
 وعلي . شم الأنوف من الطراز الأول .

 
 :عشائرنا الحرة الأبيةفيا 

 أخلاقكم ذك رتنا بالرعيل الأول.  ،وهلييا قومي 
 . فدقٌ وكرم وشجاعة وهمم
 .التزام بالعهد ووفاء بالوعد

 ولو كان في ذلك الموت المحتوم . ،تقاتلون الظالم وتجيرون المظلوم
سا  تتقون فودع بعضكم بعضا توديع ألا تلاقيا، وكنتم أنا ،استقبلتم المنايا بالعتاد ،ذا نادى المنادي "حي على الجهاد"إ

 المخازيا .
 

 لا فِغَرٌ عاذِرٌ ولا هــرمخ  كأنما يولــد الندى معهم
 طعن نحور الكماة لا الحلم قوم وففخ الفحول عندهم

 
وأن  ،وأنفتم أن تتركوا للكفار ساحة الدار ،أبّ لكم إماانكم أن يجر علوج الروم أقدامهم على ما في العراق من تخوم

 ن يحرص على الموت توهب له الحياة.وم ،فعزمتم على قتالهم حتى الممات ،تزمجر الدبابات بين دجلة والفرات
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يخافون الخطرا ..  ،، حتى فاروا سجناء قواعدهم والمنطقة الخضراءفي العدو إثخانا ، وأمعنتم في قتالهم إمعاناَ فأثخنتم 
 .وا منهم على أرض العراق دَي ارا  فوافلوا سقي جنود الكفر من كأس الموت المر ولا تبق

 
 :يا عشائرنا الحرة الأبية

 
ولن يسلم  ،فهذا أوانه، فاحفظوا الأمانة ومن ادخر بأسا  ليوم شدة اتلون للمحافظة على الملة والأمةإنكم تصاولون وتق

 .الحر أمانه
 

 الحـرب .. يا فقور ساميات في السمـاء يا أسود
 فهوات الخيل كانت مهدكم وعليها قد توارثتم إباء

 
اسمعوا ما قال أعشى قيس في وفاء وإباء آبائكم الأحرار في يوم ذي قار ، فقد أنفوا المهانة والهوان . وأبو أن يسلموا 

فكيف بكم؟ وقد من الله عليكم  ،فثبتوا وقاتلوالكسرى بنات النعمان ولو أدى ذلك إلى هلاكهم وافطلامهم جميعا  . 
إلى أدناه وهزموا كسرى بالإسلام وتمم أخلاقكم ومن به عليكم من قبل على آبائكم ففتحوا العراق من أعلى الفرات 

 ومن والاه.
 

 قال الأعشى :
 

 منا غطاريف ترجو الموت وانصرفوا وجند كسرى غداة الحن فبحهم
 للموت لا عاجز فيها ولا خـرفخ  هـالقــوا ململمة شهباء يقدم

 موفق حـازم في أمره أنـــفخ  فرع نمتـه فروع غير ناقصــة
 مثل الأسنـة لا ميل ولا كشـفخ  فيها فوارس محمــود لقاؤهــم
 ملنا ببيـــض فمل الهام يختطفخ  لما أمالوا إلى النشــال أيديـم

 ينتصـفخ  حتى تولوا وكاد اليـوم وخيل بكر فما تنفـك تطحنهم
 في يوم ذي قار ما أخطـاهم الشرفخ  لو أن كل معـد  كان شـاركنا

 
إن  -وأخص بالذكر في هذه الأيام أهلنا في ديالى الذين يتصدون لحملة الكفر والعمالة-فيا عشائرنا الحبيبة المهيبة 

وذلك مقتضى  ،غدا   ينفعكم يوم الحساب ،ذخر عظيم اليوم ،رغم ما فيه من حتوف ،الوقوف تَت ظلال السيوف
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وإن الحذر لا يدفع القدر ، واستقبال  ،ومن فبر ظفر ،فاعملوا لذلك اليوم ،وشرف الدنيا لذلك تبع ،التقى والورع
 الموت خير من استدباره ، والطعن في النحر أكرم من الطعن في الظهر.

 
 ولكن على أقدامنا تقطـــر الدما وليست على الأعقاب تدمى كلومنا

 
 الذين يمثرون الدين على حياة الأنفس والبنين ؟فأين 

 أين أهل التوحيد ؟ أين أهل التوحيد ومنكسي راية الكفر والتنديد ؟
 أين الذين يستعذبون العذاب ولا يهابون الضراب ؟

خر ا ، لأنهم أيقنوا أن نار جهنم أشد حرا  ؟
 أين الذين يستسهلون الوعرا ، ويستحلون الم

 الروم كيوم تبوك ؟ أين المبايعون على الموت كيوم اليرموك ؟أين النافرون لقتال 
 أين أجناد الشام ؟ أين أمداد اليمن ؟ أين فرسان الكنانة ؟ وأسد حجاز واليمامة ؟
 هبوا لنصرة إخوانكم وإغاثتهم في بلاد الرافدين بالتنسيق معهم عبر الأدلة الثقات.

 
إن أمر  ،يا أعلام الترك والكرد والعرب ،يا حماة الإسلام ،يا راكبي الدهم العتاق وحاملي البيض الرقاق ،فيا أهل العراق

 .رابا  ، ومكنوا الصارم القرضابا  فزيدوا اضطرابه اضطرابا  ، ورقابه ض ،الكفر قد اضطرب ووقت فراره قد اقترب
 

فإنه مطلع  ،واذكروه كثيرا   -يرحمكم الله-ماان! فاثبتوا ، زعم أنه سيهزم جند الإولقد زاد جنده حامل راية الصلبان
 نكم ما يتم به الرضا ويغضب العدى.وليرى م ،فافدقوا اللقاء ،عليكم

 
 فلا تفضحوا المسلمين اليوم، فلا تفضحوا المسلمين اليوم.

 
 .ستر الله عوراتكم وآمن روعاتكم

 
 فيا قوم شدوا وجدوا ..

 فما من الموت بدخ ..
 فداكم وأبي والجدخ ..نفسي 

 
 اللهم ربنا أفرغ علينا فبرا  وثبت أقدامنا وانصرنا على القوم الكافرين .

 اللهم منزل الكتاب ومجري السحاب وهازم الأحزاب اهزمهم وانصرنا عليهم .
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 اللهم منزل الكتاب ومجري السحاب وهازم الأحزاب اهزمهم وانصرنا عليهم .
 اب وهازم الأحزاب اهزمهم وانصرنا عليهم .اللهم منزل الكتاب ومجري السح

ولا تشمت بنا الأعداء  ،واحفظنا بالإسلام راقدين ،اللهم احفظنا بالإسلام قائمين ، واحفظنا بالإسلام قاعدين
 والحاسدين . اللهم انصرنا على من ظلمنا حتى ترينا فيه ثأرنا .

 إلى الجهاد في سبيلك . اللهم هذا يوم من أيامك فخذ بقلوب شباب الإسلام ونوافيهم
 اللهم اربط على قلوبهم وثبت أقدامهم وسدد رميهم وألف بينهم .

وفرج عن الأسرى والمكروبين في كل مكان: في فلسطين والعراق وبلاد الحرمين  ،اللهم أنزل نصرك على عبادك المجاهدين
إنك على كل شيء  ،كا والهند وباكستانوأفغانستان وكشمير والفلبين والصومال والشيشان والمغرب الإسلامي وأمري

 قدير .
 ،وأفلح لنا آخرتنا التي فيها معادنا ،وأفلح لنا دنيانا التي فيها معاشنا ،اللهم أفلح لنا ديننا الذي هو عصمة أمرنا

 واجعل الموت راحة لنا من كل شر . ،واجعل الحياة زيادة لنا في كل خير
وفلِ اللهم وسلم على نبينا محمد وعلى آله وفحبه  ،وقنا عذاب النار ،وفي الآخرة حسنة ،ربنا آتنا في الدنيا حسنة

 أجمعين.
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  إلى شعوب الدول المتحالفة مع أمريكا في غزو أفانستان وخصوصاً أوروبا
 م2007نوفمبر  -هـ 1428ذو القعدة   

  
 بسم الله الرحمن الرحيم

 
 يتركهم سدى وإنما خلقهم لعبادته فأطاعه أولو النهى وعصاه الأشقياء. أما بعد:الحمد لله الذي لم يخلق الخلق عبثا ولم 

 رسالتي هذهِ إلى شعوب الدول المتحالفةِ مع أمريكا في غزو أفغانستان وأخص بالذكر أوروبا:
 السلام على من اتبع الهدى.

 أما بعد:
 

الروس وعملائهم الشيوعيين، ولكنهم فبروا وقاتلوا لا يخفى عليكم أن الأفغان ذاقوا الأمرَّين خلال عقدين على أيدي 
وتنتهي أتراحهم غزتهم حكوماتكم الظالمة بغير حق بلا تدبر ولا  ،وقبل أن تندمِل جراحهم ،وثبتوا وانتصروا بفضل الله

ن  تفكر في زعم بوش أن هذا الغزو رد على أحداث الحادي عشر، بينما أن الحقيقة ما ذكرت سابقا  أن أحداث منهات
كانت ردا  على قتل التحالف الأمريكي الإسرائيلي لأهلنا في فلسطين ولبنان، وإنني أنا المسمول عنها، وأؤكد أن جميع 
الأفغان حكومة  وشعبا  لا عِلم لهم البتة بتلك الأحداث وأمريكا تعلم ذلك، فقد وقع بعض وزراء طالبان أسرى بيدها 

طالبت حكومة طالبان من أمريكا سابقا  بإظهار الأدلة على فدق دعواها وتم التحقيق معهم وتم معرفة ذلك، ولذلك 
قبل الغزو فلم تقدم أي دليل وإنما أفرت على الغزو وسارت خلفها أوروبا في ذلك وليس أمامها إلا أن تكون لها تبعا ، 

مام المحاكم الأوروبية، ويكفي للتدليل على هذا دخولكم هذه الحرب وكذلك إعفاء الجنود الأمريكيين من المحاسبة أ
ولذلك كان خطابي هذا لكم وليس لساستكم، فلم يعد يخفى أن بلير وبراون وبرلسكوني وأثنار وسركوزي ومن معه 
وأمثالهم يحبون الاستظلال بما للبيت الأبيض من ظلال، وليس هناك فرقٌ كبير يذكر بينهم وبين كثير من زعماء دول 

 العالم الثالث.
 

 وخلافة القول:
 إنكم في هذه الحرب جمعتم بين ظلمين:
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الأول: أن هذه الحرب شخنت على الأفغان بغير حق ولم يكن لديكم دليل واحد يصلح بأن يقدم للمحكمة، فضلا  عن 
فما ذنب الأفغان  ،أنكم قد دمرتم معسكرات القاعدة وقتلتم بعض أفرادها وأسرتم آخرين معظمهم من باكستان

 ظالمة عليهم؟لتوافلوا هذه الحرب ال
 

 وهذا يوضح مدى حقد الصليبيين على الإسلام وأهله. ،ليس لهم ذنب إلا أنهم مسلمون
 

ثانيا : إنكم في هذه الحرب لم تلتزموا بأخلاق الحروب وآدابها، فمعظم ضحاياكم نتيجة القصف من الأطفال والنساء 
 أيام الأفراح عن علم وإفرار رغبة في كسر وإنما تستهدفونهم حتى في ،عن عمد وتعلمون، أن نساءنا لا يقاتلون

معنويات المجاهدين، وهذا لن يجدي لكم نفعا  فإننا ثابتون وماضون بفضل الله سبحانه وتعالى على الانتقام من الظالمين 
 وطرد الغزاة المحتلين.

 
فلا دين ولا  ،ت مليئة بالأبرياءفلقد شهدتخ أحداثا  من هذا القبيل وما زال الأمر مستمرا  بشكلٍ شبه يومي، والمستشفيا

وللعلم فإن الشعب الأفغاني شعبٌ مسلمٌ متدين شجاعٌ كريٌم أبيٌّ غيور يرفض الذل  ،خخلق ولا إنسانية ولا حياء
وقاتل الروس  ،والخضوع للغزاة، وتاريخه حافلٌ بالصمود والانتصارات، فلقد قاتل بريطانيا أيام عِزها وهزمها بفضل الله

 -حفظه الله-كذلك وهزمهم بفضل الله، وهو يقاتل اليوم أمريكا وعملاءها بزعامة أمير المممنين الملا عمر أيام عِزهم  
 أرجو الله أن ينصرهم ويثبتهم. ،وبقيادة فارس الميدان الحاجي منصور داد الله

 
وراء الأطلسي ويتركون الجيران وفي الختام أذكركم بأن المد  الأمريكي آخذٌ في الانحسار بفضل الله وسيرحلون إلى ديارهم 

لتصفية حساباتهم مع بعضهم، فمن الخير لكم أن تأخذوا على أيدي ساستكم الذين يتقاطرون على عتبات البيت 
الأبيض، ودعم المجاهدين على رفع الظلم عن المظلومين، فالعدل فواب والظلم عذاب والرجوع إلى الحق سمة أولي 

 لألباب.
 

 الهدى.والسلام على من اتبع 
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 السبيل لإحباط المؤامرات
 2007ديسمبر  - 1428ذو الحجة 

 
من يهده الله فلا مخضل له ومن  ،ونعوذخ بالله من شرور أنفسنا وسيئات أعمالنا ،إن الحمدَ لله نحمده ونستعينه ونستغفره

 وأشهدخ ألا إله إلا الله وحده لا شريك له وأشهد أن محمدا  عبده ورسوله، أما بعد: ،يخضلل فلا هادي له
 

إلى أهل العِلم  ،وإلى أهلنا الصابرين المرابطين في جبهات وثغور العراق خافة ،فإلى أمتي الإسلامية الغالية عامة
وإلى إخواني  ،وإلى شيوخ العشائر الحرَّة الأبية ،وإلى قادةِ الجماعات المجاهدة وأعضاء مجالس الشورى فيها ،والفضل

 المجاهدين: السلام عليكم ورحمة الله و بركاته.
 

حديثي هذا إليكم عن الممامرات التي يحيكخها التحالف الصهيوني الصليبي بقيادة أمريكا بالتعاون مع وكلائها في المنطقة 
 جب علينا لإفساد هذه الممامرات.وما الوا ،لسرقة ثمرة الجهاد المبارك في أرض الرافدين

 
ولما أيقنت بعجزها  ،لا يخفى عليكم أن أمريكا ما فتئت تسعى بشتى السُّبل العسكرية والسياسية لتثبيت قواتها في العراق

وكان من كيدها السعي لإغواء العشائر بشراء  ،العسكري زادت من نشاطها السياسي والإعلامي لمخادعة المسلمين
أبت أن  ،فامتنعت عن ذلك عشائرخ كثيرةٌ حرة أبية ،لتكوين مجالس الضرار تَت مسمى )الصحوات( كما زعموا ،ذممهم

أرجو الله أن يثبتهم على الحق ويجعلهم ذخخرا  لنصرة الإسلام وأن يبارك لهم في أنفسهم  ،تبيع دينها أو تخدنس شرفها
 وأهليهم وأموالهم، وجزاهم الله خيرا .

 
فهملاء خانوا الملة  ،كان منهم الضال المضل عبد الستار أبو ريشة وبعض ذويه  ،بعض ضعاف النفوس بينما استجاب

 عار يتبعهم أبد الدهر ما لم يتوبوا. ،وجَرُّوا على أنفسهم ومن تبعهم الخزي والفضيحة والعار ،والأمة
 

فقد عاجلهم  ،ومع ذلك لم ينعموا فيها ،ا زائلةوإن شَرَّ التجَّار همخ الذين يتاجرون بدينهم ودين أتباعهم فيبيعونه بدني
فخسروا الدنيا و الآخرة وذلك هو  ،ولم يغنِ عنهم بوش و جنوده شيئا   ،أخسْدخ الإسلام بالقتل جزاء  لهم وردعا  لأمثالهم

 الخسران المبين.
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إِلاَّ الَّذِينَ تاَبخوا مِن }الله تعالى: قال  ،بتوبةٍ نصوحالعار ق الغواية أن يغسلوا هذا الكفر و و إني أنصحخ من ساروا في طري
لِكَ وَأَفْلَحخوا فإَِنَّ اللَّهَ غَفخورٌ رَّحِيمٌ   .{بَـعْدِ ذََٰ

 
ومحورٌ آخر تسعى أمريكا من خلاله مع وكلائها في المنطقةِ لتشكيل حكومة  ،من نافقَ من زعماء العشائر محور فتجنيدخ 

، وهذا باسم حكومة الوحدة الوطنية أيضا  ، تخسمَّى عن حكومة المالكي ل الخليج بدلا  جديدة مواليةٍ لها كحكوماتِ دو 
الحكومة ، فيجب على المسلمين أن يعلموا حقيقة هذه ناس وخافة  الذين تعبوا من الحربالاسم يستهوي كثيرا  من ال

يفوق  تعظيما   ، فحكومةخ الوحدة الوطنية تعني أن يلتقي جميع أطياف الشعب على تعظيم الوطنقبل الترحيب بها
وسط الطريق ، فيلتقي الجميع في العليا فهو يعلو ولا يخعلى عليه ، أي أن الوطن له الكلمةتعظيمهم لأي مخقدَّس عندهم

خلى المسلمون ويت ،الأطراف الأخرى عن بعض مبادئهم ، مما يعني أن يتخلى البعثيون وبقيةخ ويرضون بأنصاف الحلول
الإسلامية  الأمر أن يرضى المسلم بتحكيم ومشاركة التشريعات الوضعية للشريعة ، ومقتضى هذاأيضا  عن بعض دينهم
لِّدٌ لصاحبه فيفي التحليل و التحريم فباسم  ،–نعوذ بالله منها  – النار ، هذه المشاركةخ هي شركٌ أكبٌر مخرجٌ من الملة مخخ

، كل ذلك حتى لا ما يعانون من ويلات ليعاني أهله الوطن و الوطنية نافرت دول الخليج أمريكا لتستبيح العراق
فهذا حليفهم السابق فدام  ،خوفهم من أن يشطبوا هخم لا الوطن، والحقيقةخ هي يشطب الوطن من الخريطة كما زعموا

 .العراق لم يخشطب قد شخطِب ولكن
 

عميلةٍ لأمريكا تخوقِّع  ، بتنصيب حكومةٍ يين اليوم في أرض الرافدين أيضا  وباسم الوطن و الوطنية يتم التمكين للصليب
، و تعطي الأمريكان ما شاؤوا من نفط العراق تَت الأمريكية الكبرى فوق أرض العراقسلفا  على الرضا بوجود القواعد 

، ولكن مما يمسف له أن يشارك في هذه نة المطلقة على بقية دول المنطقةقانون النفط للاستمرار في إخضاعه وللهيم
، وقد شاهد الناس و هذا من تلبيس الحق بالباطل ،تنتسب للعلم و الدعوة و الجهاد وجماعاتٌ  الخيانة العظمى أحزابخ 

، ودعا زعيم الحزب الذي يسمى بالإسلامي بعض هذه الزعامات وهي تتعاون بشكل مباشر مع الأمريكيين كما فعل
عاماتٍ أخرى تتعاون بشكل غير مباشر ، و رأى الناس أيضا  ز ت أمنيةٍ طويلةِ المدى مع أمريكافراحة  لإبرام اتفاقيا

، فلا ماكن للرياض أن تستقبل وتدعم هذه لمنطقة وخافة  حاكم بلاد الحرمينوذلك عن طريق وكلاء أمريكا في ا
عت ، حيث أضايعتبروا بما آلت إليه قيادة حماس، وللعقلاء أن على شرط الرضا بحكومة وحدة وطنيةالزعامات إلا 

احترام المواثيق الدولية ، عندما أطاعت حاكم الرياض وغيره بالدخول في دولة الوحدة الوطنية و دنياهادينها ولم تَسْلَم لها 
 ، فهلا  قام الصادقون في حماس ليصححوا مسارها.الظالمة

 
وكما أغوى حخكَّام الرياض قادةَ حماس فكذلك يسعون لإغواء الجماعات المجاهدة في العراق، فيغضوا طرفهم عن أعضاء 

الجماعات لتتحرك في دول الخليج باطمئنان لتأخذ الدعم ولكن ليس بشكل رسمي فهذا ما ترفضه الجماعات،  بعض
وكثير منهم في حقيقتهم رجال موالون  ،وإنما يتم تمرير الدعم باسم جمع التبرعات من بعض العلماء والدعاة غير الرسميين
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اط من تَت أقدام المجاهدين الصادقين، فمهمةخ هملاء العلماء للدولة يسعون في تنفيذ سياستها في العراق، بسحب البس
والدعاة إقناع قادة هذه الجماعات بنفس الشرط السابق وهو الرضا بحكومة وحدة وطنية، فضلا  عن حثهم لبث 

علاميا ، الدعايات المغرضة ضد دولة العراق الإسلامية وقتالها إن أمكن وهذا من أسرار الحملة الشرسة عليها عسكريا  وإ
وإن المرء ليعجب أشد العجب كيف ضيعت هذه الزعامات الأمانة التي في أعناقها وذهبت تضع يدها في يد أحد ألََدِّ 
أعدائها حاكمِ الرياض، وهو الذي ثبتت نصرته وتواطمه مع أمريكا لغزو العراق، وهل يخفى اليوم على فتيان المسلمين 

اهدين أن هذا الحاكم هو كبير وكلاء أمريكا في المنطقة وقد أخذ على عاتقه فضلا  عن علمائهم وشيوخهم وقادة المج
الغواية، ذلك الطريق الذي ارتضاه لنفسه وهو في أمين شريف لجره إلى سبيل الغي و  مراودة وترويض كل حخرٍّ عفيف

فبئس السبيل سبيلهم،  ،يونيالعقد التاسع من عمره، طريق الخيانة للملة والأمة والخضوع لإرادة التحالف الصليبي الصه
 ولكن هلا  رجع العلماء والأمناء المرشدون إلى طريق الرشد؟ فهذا ما نتمناه.

 
وإن أفحاب هذا المنهج يبررون تعاونهم مع أعداء الأمة من حكام المنطقة وموكليهم بشدة الأهوال التي أفابت أهل 

دعوة داخل حكومة ، و منتسبي حزب الالعزيز الحكيمالغدر بقيادة عبد  الإسلام على يد جيش الصدر وكذا فيالق
، فأقول إن جرائم هملاء قد تجاوزت كل الحدود وما يفعلونه بأهل الإسلام لا يصدقه الإنسان ولكنها المالكي وخارجها

اف في توسيع جرائمهم ، وهملاء القوم لهم أطماع وكذا أهدع يذوقها إخواننا هناك في العراقحقائق على أرض الواق
، ومع هذا كله فإنه بالإمكان إيقاف جرائم هذه المليشيات ومدها بإذن الله بالاعتماد على الله تعالى ثم خارج العراق

 ، ودعم عامة المسلمين للمجاهدين بكل ما يحتاجونه.قتال ضد الغزاة وأعوانهم هملاءبتوحيد جهود المجاهدين لل
 

ء وإخوانه قصب السبق في رفع اللواء لفضح هملا -عليه رحمة الله -ي وقد حاز الأمير أحمد الخلايلة أبو مصعب الزرقاو 
ل هملاء وقسمتم القتال إلى ، وبدلا  من أن تنصروهم خذلتموهم وثبطتم المجاهدين عن قتاالمجرمين وقتالهم وإيقاف مدهم

يش والشرطة وهم أنصار ، و أما قتال هذه المليشيات المرتدة وأعضاء الجقتال الأمريكان فقط مقاومة شريفةف ،قسمين
فهذه تقسيمات ما  ،مة غير شريفة تتبرؤون من أفحابهاأمريكا وأدواتها لاحتلال العراق وقتل أحراره فهي عندكم مقاو 

ي يعصم الدم وليس ، فالدين هو الذيقاتل أبناء عمومته من قريش صلى الله عليه وسلموقد كان رسول الله  ،نزل الله بها من سلطانأ
الرسميين في ، وقد وافقكم في هذا المنهج المعوج عشراتٌ من أفحابكم من أولياء وعلماء السلطان غير العرق أو الوطن

 وهذا مما أعطى فرفة  كبيرة  لهذه المليشيات أن تتمادى في إهلاك الحرث والنسل. ،بلاد الحرمين وغيرها
 

 إن السفينةَ لا تجري على اليبسِ  ترجو النجاةَ ولم تسلك مسالكها
 

، أمََا كان من الواجب والاة الكفار والحكومات المرتدةإن كان حرفكم على دفع شر هملاء هو الذي دفعكم لمثم 
عليكم أن تصارحوا إخوانكم الذين قد ائتمنوكم وأطاعوكم لتقيموا دولة  إسلامية، أليس من الواجب أن تبلغوهم أنكم 
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ست لله الكلمة العليا فيها لي ،ية، وحقيقتها دولة وحدة وثنيةورضيتم بدولة وحدة وطن ،قد عجزتم عن الأمر المتفق عليه
وإني أدعو من زلت أقدامهم أن يتقوا الله في أنفسهم وفي أمتهم وألا يضيعوا ثمرة هذه الدماء  ،تعالى وإنما للوطن وكاهنه

الحق خيٌر من  لحق فالرجوع إلىوأن يرجعوا إلى ا ،م الدين والتمكين لدولة المسلمينالزكية الطاهرة التي أريقت من أجل قيا
 .التمادي في الباطل

 
 ،إلى إجهاض الجهاد في أرض العراق فأما الواجب علينا لإفشال هذه الممامرات الخطيرة التي ترمي ،إخواني المجاهدين

فشل وتخ  ،وعونا  لأهل الإسلام في كل مكان والحيلولة دون قيام دولة إسلامية على كامل أرض الرافدين تكون نصرة  
 .وتكون خط الدفاع الأول عن أمتنا مخطط أمريكا في تقسيم العراق

 
، لتقف ففا  اهدين الصادقين مع بعضهم البعضأقول و أؤكد إن من أعظم الواجبات هو أن تتحد جهود جميع المج

 واحدا  تقاتل لتكون كلمة الله هي العليا وتعمل جاهدة  لإفشال جميع ممامراتهم.
 

، قد قمنا فيها عبر مهمة ذات فلة بموضوعنا أذكر محاولة  سابقة  لجمع كلمة قادة المجاهدين الأفغان، ومن المفيد هنا أن
يدعي ، وإزالة العقبات التي كان هر من السعي لتحقيق الوحدة بينهموبعد أش -رحمه الله-بها مع الشيخ عبدالله عزام 

، وهكذا حتى توفلنا إلى نتيجة لخصها الشيخ عبدالله رىعقبة أخ ، وبعد إزالتها يدعونبعضهم أنها تَول دون الوحدة
بكلمات للتدليل على فعوبة المهمة وتعلق الأمراء بالإمارة فقال: "هل ماكن أن يتنازل حاكم الرياض  -رحمه الله  -

فقال:  ،فكانت إجابة الإخوة: "لا ماكن" ،عن حكمه لحاكم الأردن أو العكس من أجل اجتماع الأمة ووحدتها ؟"
 "وكذلك لن يتنازل سياف لرباني أو لحكمتيار والعكس فحيح".

 
تجربة طويلة في  ولقد كان لأحد المجاهدين رأيٌ شديد جدا  في هذه القيادات وكان من كبار السن والقدر وهو فاحب

ملاء ه، وسأحاول أن أوفل بعض قوله إليكم وخلافته: " أن كنا وقتها ننفر من شدة قوله فيهم، و الحياة مع الناس
ار تهمهم زعامتهم ، وكنا لا نصدق كلامه فيهم مما أخَّر إدراكنا لحهم الشخصية مقدمة على القضية "ومصا ،القادة تجخ

ثم مع مرور الأيام وتتابع  ،للتصور الصحيح للأشخاص والأحداث ، و لا يخفى ما يترتب على ذلك من مضار عظام 
م ، بل جاءت الأحداث لتمكد أمورا  ما كنا نتوقعها أبدا  لصغر سننا الوقائع بدأت الأمور تتضح وتصدق قوله في بعضه

ولقلة تجربتنا في تلك الأيام ، وأم ا اليوم فكلكم قد علم أن تَالف الشمال بقيادة رباني وسياف فاروا أعوانا  ومنافرين 
ي وبعض الجماعات المقاتلة لأمريكا ضد المجاهدين في أفغانستان ، و كذلك الحال اليوم في العراق فالحزب الإسلام

 تنافر أمريكا على المسلمين ، وذلك كفرٌ بواح وردة فراح ولا حول ولا قوة إلا بالله العلي العظيم .
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وا مسار أحزابهم أن يتبرؤوا من قادتهم ويصحح ،الإسلامي وتلك الفصائل المقاتلة فيجب على أعضاء الحزب
ولقد  ،اهدين الصادقين في أرض الرافدين، وليلتحقوا بالمجيادات المنافقةفليعتزلوا هذه القفإن تعذر ذلك  ،وجماعاتهم

بذلت أمريكا جهودا   كبيرة من قبل لإقناع قادة الأفغان بواسطة حكومتي الرياض وإسلام آباد للدخول في حكومة 
الها من العلماء غير واستعانت الرياض ببعض رج ،وحدة وطنية ، أي مع الشيوعين والعلمانيين الذين جاؤوا من الغرب 

وهملاء كانوا من الخطباء الممثرين المحرضين للناس على الجهاد ،  ،الرسميين ، حتى يتيسر لهم اختراق ففوف المجاهدين 
ويحضرون الأموال الطائلة لقادة المجاهدين ، و في الوقت المحدد طلبوا من قادة الأفغان أن يتحدوا مع الشيوعيين 

 ،ى دولة الوحدة الوطنية وعندها ظهروا على حقيقتهم بأنهم علماء سوء ورجال الطاغوت والعلمانيين ، تَت مسم
ووعدوه أن يدعموه ليكون  ،فقاموا بتعطيل مشروع الوحدة بين قادة المجاهدين وذلك عندما أغروا أحدهم بأموالٍ طائلة 

رسي الرئاسة ماطلنا في أمر الوحدة كثيرا  كما رئيسا  لأفغانستان ثم لم يفوا له بما وعدوه ، ولكنه من أجل هذا الوعد بك
اتضح لنا في نهاية المطاف أنه كان قد رهن قراره عند رئيس استخبارات الرياض الذي جاء بنفسه إلى بيشاور لمتابعة 

يين مع الأمر بالتعاون مع الاستخبارات الباكستانية ، وكان رسوله إلى هذا القائد عالميَِن معروفين من العلماء غير الرسم
العلم أن معظم القادة قد وافق على ذلك نتيجة لضغوط الرياض وإسلام آباد ، وعندها بخذلت جهود لإفساد هذا الأمر 

 والمقام لا يتسع للتفصيل .
 

وما أشبه الليلة بالبارحة، فإن حكومة الرياض ما زالت إلى اليوم تقوم بنفس أدوارها الخبيثة مع كثير من زعماء العمل 
الإسلامي وقادة المجاهدين في أمتنا، فحسبنا الله عليهم ، ولقد كان من أسباب فشل محاولات جمع كلمة قادة الأفغان ، 

كثير من الناس أن يخـقَدِّروا مصلحة الجهاد و الأمة إذا كانوا هم طرفا  في تلك أن قرار الوحدة كان بأيديهم ويصعب على  
المعادلة ، فتتلبس على القائد أو الأمير الأمور العامة بالخافة ، ويعتقد أنه هو وحزبه أفضل من يقود عموم المجاهدين 

لقادة والأحزاب ، ولا يرى أخطاء نفسه لنصرة الدين ، ومن هنا يزداد تمسكه بالإمارة وتتضخم عنده أخطاء غيره من ا
ففي مثل هذه الحالة يكون هو المدعَى عليه ، وفي نفس الوقت هو القاضي فلا يستطيع أن يحكم على نفسه  ،وحزبه 

كحال الملوك   بوجوب اعتزال الإمارة والتنازل لصالح أمير آخر قد يجتمع عليه معظم المسلمين ، وحالهم في هذه المصيبة
 .في بلادناوالرؤساء 

 
وأن معظمها تدور حول أمور  ،وعند التدبر في اعتراضاتهم وأعذارهم يتبين أنها لا تنهض لتأخير اجتماع الكلمة 

تَسينية للإمارة لكن إفرارهم على ذلك أدى إلى ضياع الضروريات وأهمها الدين والنفس والعرض فظهر الكفر في كابل 
وساد الفساد وقطعت الطرق وسفكت الدماء وانتهكت الأعراض ونهبت الأموال وذهبت ريح المجاهدين وكانت الكلمة 

يس السابق نجيب بينما قادة الأحزاب يوهمون أعضاء أحزابهم أنهم هم حكام كابل وأنهم العليا حقيقة في كابل للرئ
وبقي كثير من أعضاء أحزابهم يتقبلون هذه الأكاذيب ولكن عددا  من الصادقين رفضوا أن  ،سيقيمون شريعة الإسلام 

 ام وأن يساقوا كما يساق القطيع .يبيعوا دينهم بعرض من الدنيا قليل ورفضوا أن يعطلوا ما مايز الأنام عن الأنع
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فينبغي على كل أخ من الأخوة المجاهدين أن يتدبر ويخعمل عقله ولا يعطله وأن يفرق بين حخسن الظن بالقادة وبين أن 

قوا فالذين ب ،يكون كَيِّسا  فطنا  يزن الأمور والرجال بميزان الإسلام ويترفع عن أن يكون إمَّعَة يتبع القادة على غير بصيرة 
مع القادة كسياف ورباني في كابل ينافرونهم ضد المسلمين بعد كل الذي حصل هملاء قد ظاهروا الكفار على 
المسلمين وذلك ناقضٌ من نواقض الدين وليس بعذر لهم حسن ظنهم بالقادة فيجب عليهم أن يفتشوا قلوبهم ويتبرؤوا 

ناس ضلوا عن سواء السبيل لتعصبهم لقادتهم وكبرائهم فكم من ال ،من الشرك وأهله ويدخلوا في الإسلام من جديد 
بـَراَءناَ فأََضَلُّوناَ السَّبِيلَا }هدى وليتدبروا قول الله تعالى:  بغير  .{رَبّـَنَا إِنَّا أَطَعْنَا سَادَتَـنَا وكَخ

 
وكان مِلء السمع ومن العِبَر، ألا ينخدع الإخوة بأسماء الأحزاب أو بقادتها، فهذا سياف كان أبرز قادة المجاهدين 

وهذا رباني وحزبه الجمعية  ،والبصر واسم حزبه الاتَاد الإسلامي ثم أعان أمريكا على المسلمين وذلك كفر بواح 
وهذا أحمد شاه مسعود الذي ذهب عند الصليبيين في أوروبا يعرض نفسه على الملأ ليكون  ،الإسلامية وحاله كذلك 

ولئن زلَّ بعض قادة الأفغان فإنه بفضل الله  ،ية ثم يزعم بعض المضلين أنه شهيد أداة لإسقاط إمارة أفغانستان الإسلام
 -عليه رحمة الله-منهم الشيخ يونس خالص  -نحسبهم والله حسيبهم-قد ثبت البعض الآخر فكانوا فادقين مخلصين 

  ،ن وساهما فيهكي لأفغانستاوكلاهما قد أفتى بوجوب الجهاد ضد الغزو الأمري -حفظه الله-والشيخ جلال الدين حقاني 
كما رأت الدنيا بأسرها فدق وثبات الأمير المجاهد الملا محمد عمر في قتال تَالف الكفر العالمي وعدم الرضوخ 
والخضوع لهم بتضييع أمانته وذلك برفضه التخلي عن الشريعة أو تسليم من دخلوا في جواره من العرب المهاجرين لأنهم 

أحسبهم والله حسيبهم ولا أزكي -هبت الإمارة وكرسيها، مواقف عظيمة تنبئ عن رجال عظام إخوانه في الدين ولو ذ
ففرق هائل بين موقف الحاكم المسلم وبين مواقف الحكام المنافقين الذين تعاونوا مع أمريكا في الحرب  -على الله أحدا  

ون بدينهم من أجل مخلكهم فالفرق بينهم هو فالأول ضحَّى بملكه من أجل دينه والآخرون يضح ،العالمية ضد الإسلام 
 الفرق بين الإماان والكفر فشتان شتان بين مواقف المممنين الرجال وبين مواقف المنافقين أشباه الرجال.

 
وقد يقول بعض الناس إن بعض قادة الجهاد في أفغانستان الذين زل ت أقدامهم كانت لهم سابقة فقد رفعوا راية الجهاد 

: يجب التفريق بين العثرة التي ينبغي إقالتها لذوي الهيئات وبين فأقول ،أن تقال عثراتهم  لروس فينبغيمبكرا  ضد ا
لها سابقة في الإسلام  صلى الله عليه وسلمارتكاب الحدود التي يجب أن تقام ولا يخستثنى منها أحد فالمرأة التي سرقت في عهد رسول الله 

 الهلاك، فتدبر. والهجرة ومع ذلك أقيم الحد عليها لتجنيب الأمة طريق
 

 ،وذكري لهملاء القادة إنما هو من هذا الباب فقد ارتكبوا ناقضا  من نواقض الإسلام وهو مظاهرة الكفار على المسلمين 
ومنهج محاباة السادة والكبراء منهج منتشر بين كثير من المسلمين ومن هنا كان ضلال أفحاب هذا المنهج عن الصراط 

 المستقيم وقد قيل:
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 إذا كان البنـاء على فسادِ  لجرح ينفر بعد حينٍ وإن ا

 
فإقامة الحد واجب شرعي يتم به تطهير المرتكب له وتزكية المجتمع المسلم وإلا فذاك طريق  ،فينبغي الحذر من ذلك 

 إنما أهلك من كان قبلكم أنه إذا سرق فيهم الشريف تركوه وإذا سرق فيهم الضعيف: "  صلى الله عليه وسلمالهلاك كما قال رسول الله 
 " . أقاموا عليه الحد وأيم الله لو أن فاطمة بنت محمد سرقت لقطعت يدها

 
خلافة القول في هذا الأمر، يجب على الأخوة المجاهدين ولاسيما في مجالس الشورى ألا يستسلموا لأعذار أمراء 

لولة دون الوحدة الجماعات لتعطيل الوحدة والاجتماع فقد يكون عندهم أعذار حقيقية ولكنها لا تنهض بحال للحي
فلا يستقيم عند أولي الألباب والنُّهى أن يصر المرء على التمسك بالفرع وإن أدى هذا إلى ضياع  ،والاعتصام بحبل الله 

 الأفل فعندها يضيع الجميع .
 

ء وإذا قال شيخ الإسلام ابن تيمية رحمه الله : " متى ترك الناس بعض ما أمرهم الله به وقعت بينهم العداوة والبغضا
 تفرق القوم فسدوا وهلكوا وإذا اجتمعوا فلحوا وملكوا فإن الجماعة رحمة والفرقة عذاب ". انتهى كلامه.

 
فكيف وأنتم ترون أحزاب أو فصائل و هيئات فيها شيوخ كبار تنتمي إلى أمتنا تفتن وتتساقط عند أبواب سلاطين 

مراء شهوة خفية في الحرص على الإمارة هي المانع وقد تكون عند بعض الأ ،نجد، من أسباب ذلك تأخر الوحدة 
الحقيقي فلا ينبغي أن نتعصب للرجال أو الأحزاب أو الجماعات ولكن نتعصب للحق فمن تمسك به أعناه وإن أمرنا 

د أطعناه ومن حاد عن الجادة قومناه ، وأمرناه أن يكون للحق تَـبَع فالحق أحق أن يختبع ومن كان مقتديا  فليقتدي بمن ق
واعرف الحق تعرف أهله فالحق لا يعرف بالرجال وإنما يعرف الرجال  ،مات من القدوات فإن الحي لا تممن عليه الفتنة 

وهنا ينبغي ذكر أهل الفضل السابقين في باب الوحدة والاجتماع بما هم أهلٌ له فلقد سر المسلمين تسابق  ،بالحق 
مع عدد مع شيوخ العشائر المرابطة المجاهدة لتوحيد الكلمة تَت كلمة  عدد من أمراء الجماعات المقاتلة في سبيل الله

 التوحيد فبايعوا الشيخ الفاضل أبا عمر البغدادي أمير على دولة العراق الإسلامية.
 

إن تنازل هملاء الأمراء عن الإمارة للاعتصام بحبل الله جميعا  هو ممشر على فدقهم وعدلهم وإنصافهم وتجردهم من 
 ،فجزاهم الله خير الجزاء -حسبيهم نحسبهم كذلك والله-فسهم وحرفهم على مصلحة المسلمين حظوظ أن

 واجتماعهم هذا خطوة عظيمة مباركة نحو توحيد باقي الجهود في تكوين جماعة المسلمين الكبرى.
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في أنفسهم إذ أبرم ولقد سمع المسلمون بأن بعض الإخوة من الأمراء والعلماء في بعض الجماعات المجاهدة قد وجدوا 
و إن لم يغضبوا فذاك السبيل بسبب الأوضاع  ،الأمر ولم يحضروه وقضي ولم يشهدوه فأقول إن وَجْدَ هملاء لا حرج فيه 

الأمنية الصعبة مما يخعسِّر الحركة والاتصال بين الإخوة مع العلم أن إخوانكم ذكروا أنهم قد راسلوكم وانتظروكم لمدة تقرب 
وإن بعض خيار الصحابة قد وجدوا في أنفسهم عندما  ، يبرم الأمر إلا بحضوركم فما تيسر مجيئكم من شهرين حتى لا

 .اعدة دون مشاورتهم رضي الله عنهمقضي الأمر يوم سقيفة بني س
 

لم يكن دافعهم الرغبة في أن  -رضي الله عنهم-إلا أني أذكر في المقابل بأن أبا بكر وعمر وأبا عبيدة ومن معهم 
بل كان هناك من الظروف و الملابسات التي لا تخفى والتي دفعتهم إلى  ،ثروا بالأمر أو الافتيات على المعنيين به يستأ

ثم إن الذين  ،خشية الفتنة وتفريق الكلمة  -رضي الله عنهم أجمعين-أن يتعجلوا بالأمر قبل مشاورة بقية المعنيين به 
 ر بعد مدة ولم تنقض البيعة، فتدبر .وجدوا في أنفسهم لم يلبثوا أن بايعوا أبابك

 
ومعلوم أن  ،والمقصود والمطلوب شرعا  اعتصام المسلمين بحبل الله واجتماعهم تَت أمير واحد لإقامة دين الله ونصرته 

وَاعْتَصِمخواْ }قال الله عز وجل :  ،الله تعالى هذا الأمر يجب المسارعة في إقامته فهو واجب من أعظم الواجبات في دين 
يعا  وَلَا تَـفَرَّقخواْ  وما أكثر أسماء الدول المنتسبة إلى الإسلام ولا يخفى على أولي الألباب أنها جميعا  فاقدة  ،{بِحَبْلِ الل هِ جمَِ

و أولها أنها لا تقيم شرع الله ناهيك عن أن معظمها منقوفة السيادة  ،لشروط هي من أهم شروط قيام الدولة المسلمة 
وجميعها بدون استثناء قد تعاونت بشكل أو بآخر مع أمريكا في الحرب العالمية على الإسلام وذلك ناقض من نواقض  ،

هذا لا يصح  وتعاملهم ،ومع ذلك فكثير من الناس يتعاملون معها على أنها دول إسلامية ذات سيادة  ،الإسلام 
 .شرعا ، لما سبق ذكره

 
أنفسهم بسبب عدم مشاورتهم إن كان لهم همة ورغبة في توحيد كلمة المسلمين  ثم إني أقول : إن الذين وجدوا في

و أما إن كانوا يصرحون بأن الوقت غير مناسب ويأخرون حكم الله تعالى  ،فوَجْدخهخم لا حرج فيه كما سبق ذكره 
ولكن  ،ل أمور الدين بآرائهم طيلة هذه السنوات فهملاء وجدهم غير مبرر وما ينبغي انتظارهم وتعطي صلى الله عليه وسلموحكم رسوله 

 ،لما نشأ الناس وعاشوا بعيدا  عن ظل الدولة المسلمة تبلد حس الكثير منهم ولم يعودوا يشعرون بحرج كبير لتأخير قيامها 
رضي -ورغم أهمية الشورى في الإمارة والنصوص في ذلك واضحة بينة وقول عمر  ،فينبغي أن ينافَح الأخوة في ذلك 

فى إلا أن أمر اجتماع الكلمة على الأمير مخقدَّم عليها إذا تعذر استيفاؤها من جميع المعنيين بها  في ذلك لا يخ -الله عنه
ولو أن الإمارة لا تتم في مثل ذلك الحال إلا بعد مشاورة جميع من  ،كما لو تكررت ظروف شبيهة بظروف السقيفة 

 ،ولما قبل أبو بكر أن يبسط يده لقبول البيعة  ،شاورة يعنيهم الأمر لما أقدم عمر على مبايعة أبي بكر دون استيفاء الم
 ولما أقدم جخلُّ الصحابة على مبايعته رضي الله عنهم أجمعين .
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ولو أن التمكين المطلق شرط لقيام الإمارة الإسلامية في هذا الزمان لما قامت للإسلام دولة لأن الجميع يعلم أنه مع 
يستطيعوا أن يغزو أي دولة ويسقطوا حكومتها وهذا ما رأيناه في أفغانستان التفوق العسكري الهائل للخصوم فأنهم 

 ،فسقوط الدولة لا يعني نهاية المطاف ولا يعني سقوط جماعة المسلمين وإمامهم  ،وكما أسقطوا حكومة العراق البعثية
ومن تدبر كيف حالخ دولة  ،وإنما يجب أن يستمر الجهاد ضد الكفار كما هو الحال في أفغانستان والعراق والصومال 

الإسلام الأولى يوم أحد ويوم الأحزاب إذ بلغت القلوب الحناجر واقتحمت القبائل وحافرت المدينة المنورة عافمة 
لعَلِمَ  صلى الله عليه وسلمومن رأى كيف كان حال المسلمين يوم أن ارتدت جزيرة العرب إلا قليلا  بعد وفاة رسول الله  ،الإسلام الأولى 

 .عة للإمام أو لقيام دولة الإسلامليس شرطا  لانعقاد البي أن التمكين المطلق
 

 فلا يصح أن يقال لمن بويع على إمارة إسلامية نحن لا نسمع لك ولا نطيع لأن العدو يستطيع إسقاط حكومتك.
 

ومن العجيب أن بعض الذين يثيرون مثل هذه الأمور يعيشون في دول الخليج ومنها الكويت ولم نسمع منهم مثل هذا 
وإنما كان خطيبهم المفوَّه يقول بصوت عال : " نحن مع الشرعية " يعني مع  ،الكلام عندما أسقط البعثيون حكومتهم 

 والذين لم يكونوا مالكون من أمر الكويت شيئا  وإن قل .حكام الكويت آل الصباح المعاندين لشرع الله تعالى 
 

إخواني المسلمين فكما أن من الواجبات العظام السعي لتوحيد الكلمة تَت كلمة التوحيد فإن القعود عن ذلك كبيرة 
بط ولا تأمن السبل ولا تخقمع الفتن ولا يخستتب الأم ،من الكبائر العظام أيضا  فإن الدين لا يكون كله لله  ن ولا تَخ

الممامرات ولا ينضبط كثيٌر ممن انضموا إلى الجماعات المجاهدة من عامة أبناء الأمة و إلى ما هنالك من أمور عظام إلا 
ولئن خَلَعَ ربقة الإسلام من عنقه من  ،وإن الله ليزع بالسلطان ما لا يزع بالقرآن  ،إذا كان للمسلمين جماعة وإمام 

ف يسوغ للمسلم أن يمخر قيام الجماعة دهرا  فيكون سببا  في ترك مئات الملايين من المسلمين فارق الجماعة شبرا ، فكي
فإن الأمر مهم كبير خطير ولا يجوز أن يمخر  ،يعيشون تَت ظل الأنظمة الطاغوتية الجاهلية وكفى بذلك فتنة في الدين 

 والفوز في الآخرة بإذن الله تعالى . وينبني عليه علوُّ الإسلام وانتصار المسلمين في الدنيا والفلاح ،
 

إخواني المسلمين في العراق : لقد تكرر النداء من المشفقين مرات ومرات لقادة المجاهدين لكي يجتمعوا منذ سنوات 
فإن تَرك أمراء الجماعات المجاهدة وأعضاء مجالس الشورى فيها تَركا  جادا   ،فاجتمع من اجتمع وامتنع من امتنع 

 ،لاستدراك ما فات وسعوا لتوحيد جميع المجاهدين تَت راية واحدة لمجاهدة حملة الصليبيين والمرتدين فذاك هو الواجب 
ي والمحلي بجميع ملله ونحله قد اتَد وفي كل وها أنتم ترون الكفر العالم ،فقد أمرنا الله تعالى بالاجتماع ونهانا عن التفرق 
وأما إن كانت الأخرى ولم يتم اجتماع جميع القادة في جماعة واحدة  ،يوم يأكل ذئب الطاغوت من الغنم القافية 

عندما سأله عن  -رضي الله عنه-لحذيفة  صلى الله عليه وسلملالتزامها فهذا مطلب شرعي وهو فرض الساعة وقد قال رسول الله 
فإذا تعذر ذلك فإن السعي لإقامة جماعة المسلمين الكبرى  ،"  تلزم جماعة المسلمين وإمامهمل له : " أحوال مشابه فقا



 نخبة الإعلام الجهادي [652] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 تعالى: قال الله ،يتعين على آحاد المسلمين والمجاهدين وذلك بأن يبايعوا أكثر الطوائف التزاما  بالحق و اتصافا  بالصدق 
 .{هَ وكَخونخواْ مَعَ الصَّادِقِينَ ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخواْ اتّـَقخواْ الل  }
 

وإن المراقب لحملات الكفر العالمي و المحلي يرى أنها تستهدف بالدرجة الأولى دولة العراق الإسلامية فأمريكا تخسَيرِّ 
 ،حملات إثر حملات تخكرر على المدينة الواحدة مرات ومرات بل هناك حملة مستمرة منذ ستة أشهر على ديالى كلها 

وحملات أخرى من مليشيات الصدر  ،وحملات من الجيش والحرس الوطني والشرطة  ،وكذا على الموفل وفلاح الدين 
والحكيم فضلا  عن استهداف جميع دول الجوار بدون استثناء لدولة العراق الإسلامية ناهيك عن فحوات الضرار 

وبعد هذه وتلك حملات إعلامية لتشويه دولة  ،اشمي وأحزاب وجماعات الضرار بقيادة من خان الملة والأمة طارق اله
وما أحسب كل هذه الحملات الشرسة على  ،العراق الإسلامية والتي يتولى كبرها حكام الرياض وعلماؤهم وإعلامهم 

قال له والذي  صلى الله عليه وسلمالمجاهدين في دولة العراق الإسلامية إلا لأنهم من أكثر الناس تمسكا  بالحق و التزاما  بمنهج رسول الله 
 : " ما جاء رجل قط بمثل ما جئت به إلا عودي ".ورقة ابن نوفل

 
فالأمير أبو عمر وإخوانه ليسوا من الذين يساومون على دينهم ويرضون بأنصاف الحلول، أو يلتقون مع الأعداء في 

أحسبهم  -ة لائم ولا يخافون في الله لوم ،ولكنهم يصدعون بالحق ويرضون الخالق وإن غضب الخلق  ،منتصف الطريق 
 ،، كما يرفضون أن يداهنوا أي حكومة من حكومات عوافم العالم الإسلامي بدون استثناء -كذلك والله حسيبهم

وأبوا أن يتولوا المشركين لنصرة الدين لأنهم على يقين بأن الدين دين الله تعالى وهو نافره بمن شاء من عباده وهو غني 
وإمامهم في  ،ومحال أن تكون نصرة الدين بتولي الحكام الطواغيت المشركين  ، سبحانه عن أن نشرك به لننصر دينه

يا غلام ، إني أخعلمك كلمات : احفظ الله يحفظك ، احفظ الله تجده حيث قال : "  صلى الله عليه وسلمذلك حديث نبينا محمد 
أَن ينفعـوك بشيء ، لم  تجاهك ، إذا سألَت فاسأَل الله ، وإذا استعنت فاستعن بالله ، واعلم أن الأخمة لو اجتمعت على

ينفعوك إلا بشيء قد كتبه الله لك ، ولو اجتمعوا على أن يضروك بشيء ، لم يضروك إلا بشيء قد كتبه الله عليك ، 
 . رواه الإمام أحمد . " رفعت الأقلام وجفت الصحف

 
لهم ظهرا  وسندا  كما فعلت ولو أن قادة دولة العراق الإسلامية وضعوا أيديهم في يد أي دولة من دول الجوار لتكون 

وهملاء رزقهم تَت  ،فأولئك ميزانياتهم بعشرات بل مئات الملايين  ،بعض الجماعات والأحزاب لكان الحال غير الحال 
فأولئك فقدوا قرارهم و استقلاليتهم بسبب دعم الدول لهم فما أن  ،ظلال رماحهم وهذا خير الرزق لو كانوا يعلمون 

اؤها الضغوط على الدولة الداعمة حتى ينتقل الضغط مباشرة على أمين الحزب أو أمير الجماعة وقد تمارس أمريكا و أولي
وبعد أن تَدى  ،فبعد الخطب الرنانة عن العزة والكرامة وعن فلسطين ونصرتها  ،رأى الناس ذلك نهارا  جهارا  في لبنان 

لف وسبعمئة وواحد الصادر عن الأمم المتحدة الملحدة أداة أخمم العالم أجمع أن تفرض عليه إرادتها تم القبول بالقرار أ
وهل يخفى على الناس أن هذه الجيوش هي  ،أمريكا والذي جوهره القبول بدخول الجيوش الصليبية إلى أرض لبنان 
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لملأ الوجه الآخر للتحالف الأمريكي الصهيوني؟ ولكن الأمين العام حسن نصر الله يستغفل الناس وقام ورحب بها على ا
فقد فعل هذه  ،ووعد بتسهيل مهمتها رغم علمه بأنها قادمة لحماية اليهود وإغلاق الحدود أمام المجاهدين الصادقين 

فعلام يكون السادات  ،الطوام نزولا  عند رغبة الدول الداعمة فاحبة الأموال النزيهة الشريفة التي تَََدَّثَ عنها من قبل 
وهم كذلك ولا -والحسين ابن طلال خائنين عندما قبلوا باتفاقيات تتضمن إغلاق الحدود أمام المجاهدين ضد اليهود 

وفي المقابل يكون الأمين العام للحزب شريفا  عندما وافق على قرارٍ مماثل؟! ثم كيف يتفهم الناس اتهام الحزب  -شك
وفي المقابل يتم وفف محمد باقر الحكيم الذي  -وهم كذلك ولا شك أيضا  -ملاء لأمريكا للأكثرية في لبنان بأنهم ع

 ،تواطأ مع أمريكا لغزو العراق ونهى الناس عن مقاتلتها بأنه بطل شهيد كما جاء على لسان الأمين العام للحزب؟! 
 أليس هذا هو النفاق بعينه؟

 
والداعمة ضغوطها الشديدة عليهم يقومون بإلزام جيشهم بأخذ وفنف آخر من هملاء عندما تمارس الدولة الممولة 

 !ازة والعدو جاثم على فدر البلاد؟إجازة مفتوحة لمدة ستة أشهر قابلة للتجديد! هل سمعت الدنيا أن جيشا  يأخذ إج
لكن المسلمين و  ،ولو أردنا الاسترسال لطال بنا المقام  ،فهذه بعض شمون الذين يرهنون قراراتهم بيد الدول الممولة 

الأحرار أمثال الأمير أبي عمر البغدادي وإخوانه أهون عليهم أن يخقدَّموا فتضرب أعناقهم من أن يرهنوا الجهاد في سبيل 
 الله في يد أي حاكم من الحكام أو يكونوا معه يدا  واحدة ضد أمتهم .

 
فأقول : سبب ذلك ظروف الحرب ودواعيها  ،العراق وهنا مسألة: إن كثيرا  من الناس لا يعرفون سيرة أمراء المجاهدين في 

إلا أني أحسب أن الجهل بمعرفة أمراء المجاهدين في العراق جهل لا يضر إذا زكاهم الثقات العدول كالأمير أبي  ،الأمنية 
و حمزة ووزير الحرب أب ، -رحمه الله-فهو مخزكى من الثقات العدول من المجاهدين فقد زكاه الأمير أبو مصعب  ،عمر 

وهم ممن يعرفهم إخوانكم في  ،المهاجر الذين زكاهم فبرهم وثباتهم تَت فواعق الغارات فوق ذرى الهندكوش 
فالامتناع عن مبايعة أمير من أمراء المجاهدين في  -أحسبهم كذلك والله حسبيهم ولا أزكي على الله أحدا  -أفغانستان 

ل بسيرته يمدي إلى مفاسد عظام من أهمها تعطيل قيام جماعة المسلمين العراق بعد تزكيته من الثقات العدول بعذر الجه
 وهذا باطل . ،الكبرى تَت إمام واحد 

 
 ،وفي الختام، أطمئن المسلمين عامة وأهلنا في دول الجوار خافة بأنهم لن ينالهم من المجاهدين إلا كل خير بإذن الله 

وما يقع من ضحايا من أبناء المسلمين أثناء العمليات ضد  ،بنائها فنحن أبناؤكم ندافع عن دين الأمة كما ندافع عن أ
وعَلِمَ الله أنه يحزننا حزنا  شديدا  أن يقع بعض الضحايا  ،الكفار الصليبيين أو وكلائهم المغتصبين فإنهم غير مقصودين 

م فسيح جناته ويخلف أهلهم من المسلمين ونحن مسمولون مع ذلك عنه ونستغفر الله منه ونرجو الله أن يرحمهم ويدخله
وهنا  ،ولا يخفى عليكم أن العدو يتعمد أن يتخذ مواقعه بين المسلمين ليكونوا له تروسا  ودروعا  بشرية  ،وذويهم خيرا  
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أؤكد على إخواني المجاهدين بأن يحذروا من التوسع في مسألة التترس ويحرفوا أن تكون عملياتهم لاستهداف العدو 
 .أن يخعطَّل الجهاد في سبيل الله الشرعية بعيدا  عن المسلمين ما أمكنهم ذلك دونمنضبطة بالضوابط 

 
فكيف  ،وإنما عداؤنا مع الحكام العملاء فهملاء لا نطمئنهم وإنما نسعى لإسقاطهم وإحالتهم إلى القضاء الشرعي 

شريعة البشر مع شريعة الله تعالى؟!  نطمئنهم وقد والوا أعداء الأمة وفعلوا بها الأفاعيل؟! وكيف نطمئنهم وقد أشركوا
 وكيف نطمئنهم والطريق إلى أوسع جبهة لتحرير فلسطين مار عبر الأراضي الخاضعة لهم؟!

 
ولا  ،ولن نعترف بحدود سايكس بيكو  ،كما و أني أطمئن أهلنا في فلسطين خافة بأننا سنوسع جهادنا بإذن الله 

وهل ينسى المرء أهله؟! ولكن  ، ما نسيناكم بعد أحداث الحادي عشر فنحن والله ،بالحكام الذين وضعهم الاستعمار 
بعد تلك الغزوات المباركة التي أفابت رأس الكفر العالمي وفماده الحليف الأكبر للكيان الصهيوني أمريكا فإننا اليوم 

فإن انهزمت  ،والصومال  منشغلون بمصاولتها ومقاتلتها وعملاءها ولاسيما في العراق وأفغانستان والمغرب الإسلامي
وعملاءها في العراق بإذن الله فلن يبقى كثير ولا قليل لتنطلق جحافل المجاهدين كتائب في إثرها الكتائب من بغداد 

ولن نعترف لليهود بدولة ولا على شبٍر من  ، -بإذن الله  -والأنبار والموفل وديالى وفلاح الدين تعيد لنا حطين 
ولم يكتفوا بارتكاب تلك  ،يع حكام العرب عندما تبنوا مبادرة حاكم الرياض قبل سنوات أرض فلسطين كما فعل جم

المصيبة الكبرى بل رأى الناس ممخرا  راعية المستسلمين تسوقهم متقاطرين إلى أنابوليس تمارس عليهم ما مارسه 
؟ يبيعون القدس والأقصى ودماء وأي شيء يبيعون  ،الأمريكيون على أجدادها من قبل ولكن لا ليباعوا بل ليبيعوا 

وبذا تأكد للناس من الأمين ومن الخائن ومن الذي  ،الشهداء ولا حول ولا قوة إلا بالله، عليهم من الله ما يستحقون 
 تَركه الأيادي الصهيونية .

 
 أنا مازال جرح القدس في جنبيَّ يعتمل
 ووقد مصابها كالنار في الأحشاء يشتعل

 الله لما خانـت الـدولأنا ما خنـت عهـد 
 

كما وأننا لن نحترم المواثيق الدولية التي تعترف بالكيان الصهيوني فوق أرض فلسطين كما تَترمها قيادة حماس أو كما 
فرح بذلك بعض قيادات الإخوان المسلمين ، وإنما جهاد لتحرير فلسطين كلها من النهر إلى البحر بإذن الله واضعين 

، نكروا على قادتهم عدولهم عن الحقدين الصادقين هناك من قواعد حماس والفصائل الأخرى الذين أأيدينا بأيدي المجاه
زة بن عبد المطلب والله لننصرنكم ولو حبوا  على الركب أو نذوق ما ذاق حمم الدم والهدم الهدم وأكرر القسم: "فالد

 .رضي الله عنه "
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أيها الناس لكم عِبـَرٌ كثيرة في ما مرَّ من أحداث فكفوا عن اللهو واللعب وختاما ، أذكر أمتي الإسلامية الغالية فأقول، 
فإن الأمر كبير خطير فأين تذهبون ؟! وماذا تنتظرون ؟! فقد حمي الوطيس ولم يبقى  ،واسمعوا وعوا واستيقظوا واتعظوا 

 تعالى واجتناب نواهيه ، وإن من أعظم بينكم وبين ما يراد بكم كثير ولا قليل ، ولا نجاة لنا إلا بالاستجابة لأوامر الله
أوامره أن نجاهد في سبيله فينكسر الشر الظاهر ويخنس الشر الخفي ، فأدوا أماناتكم عباد الله وهبوا للقيام بواجباتكم ، 
ولاسيما وقد كفاكم إخوانكم في ميادين الجهاد معظم الممونة فأنتم مهددون في كل ما تملكون في أنفسكم وعرضكم 

 كم ومالكم ، وأهم من ذلك كله وأهم من ذلك كله أنكم مهددون في دينكم.وأرض
 

 لا بارك الله بعد الدين بالمالِ  أفون ديني بمالي لا أبدده
 

والأمر جد لا هزل فيه وقد قيل "أكلت يوم أكل الثور الأبيض" ، فاليوم بغداد وغدا  دمشق وعمان والرياض فاتقوا الله 
حق تقاته ولا تخشوا في الله لومة لائم ، وإن ما يريده أبناؤكم المجاهدون من مال للعتاد والقتال في سبيل الله قليلٌ 

إلى هزماة رأس الكفر العالمي ، فإلى متى تخشون أمريكا وعملاءها ؟  -لله بإذن ا -يستطيعه تاجر واحد منكم يمدي 
فقد ولد بلا  ،ويتذكر الموت والبلى فيعِدُّ الزاد ليوم المعاد  ،أليس فيكم تاجر رشيد يتحرر من الخنوع ومن قيود العبيد 

لأخخراه ، وليستعن على قضاء مال وسيرحل على تلك الحال فليتق الله ويخشاه ، وليحتسب مابقي من عمره وماله 
حوائجه بالكتمان ويقتدي برسولنا عليه الصلاة والسلام ، فقد اختفى عن أعين قريش في الغار ثم هاجر سرا  إلى 

فيرتب أموره الأمنية ويهاجر إن اقتضى الأمر الهجرة متذكرا  عظم الثواب الجزيل ، ويكون  -رضي الله عنهم-الأنصار 
في وقت قد تداعى عليها الأعداء من كل مكان ، فأي ذخرٍ هذا وأي  صلى الله عليه وسلموإنقاذ أمة الأمين محمد سببا  في نصرة الدين 

وهو رجل واحد بتجهيز جيش العسرة ضد الروم ، فقال  -رضي الله عنه-شرف هذا يشرفه الله به كما شر ف عثمان 
 " .يومماضر عثمان ما عمل بعد ال ،ماضَرَّ عثمانَ ما عمل بعد اليوم: " صلى الله عليه وسلمرسول الله 

 
بُّ الْمخحْسِ }قال الله تعالى:  ، وقال الله {نِينَ وَأنَْفِقخوا في سَبِيلِ اللَّهِ وَلَا تخـلْقخوا بأِيَْدِيكخمْ إِلَى التـَّهْلخكَةِ وَأَحْسِنخوا إِنَّ اللَّهَ يحخِ

أَعْظَمخ دَرَجَة  مِّنَ الَّذِينَ أنَفَقخوا مِن بَـعْدخ وَقاَتَـلخوا وكَخلاًّ وَعَدَ لَا يَسْتَوِي مِنكخم مَّنْ أنَفَقَ مِن قَـبْلِ الْفَتْحِ وَقاَتَلَ أخوْلئَِكَ }تعالى: 
 .{اللَّهخ الحخْسْنَى وَاللَّهخ بماَ تَـعْمَلخونَ خَبِيرٌ 

 
 وقد قيل :

 
 إن التشبه بالكرام فلاحخ  فتشبهوا بالكرام إن لم تكونوا مثلهم
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فدعم المجاهدين الصادقين ولا سيما في فلسطين والعراق وأفغانستان والمغرب الإسلامي والصومال هو والله مشروع الأمة  
كلها ، وهو خط دفاعها الأول في وجه جميع أعدائها الطامعين بها ، وفيه فلاحها في دينها و دنياها وفيه عزها 

فيه أمنكم العسكري وكذا أمنكم الاجتماعي وفيه أمنكم الغذائي وكذا نعم  ،وسلامتها ، ففيه أمنها على جميع المحاور 
أمنكم الاقتصادي ، ليحفظ نفطكم وثرواتكم وتسلم أموالكم التي تفقدونها وهي بين أيديكم ، بسبب ربطها الظالم 

ر الأسيرات نحر ودعم المجاهدين أيضا  هو مشروع الأمة لتحرير فلسطين جميعها فيبتسم الأقصى و  ،المتعسف بالدولار 
 .{وَيَـوْمَئِذٍ يَـفْرحَخ الْمخمْمِنخونَ بنَِصْرِ اللَّهِ }والأسرى بإذن الله، 

 
 ( .وَالل هخ غَالِبٌ عَلَى أمَْرهِِ وَلـَكِنَّ أَكْثَـرَ النَّاسِ لَا يَـعْلَمخونَ )

 
 وآخر دعوانا أن الحمد لله رب العالمين .
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  صلى الله عليه وسلمفلتثكلنا أمهاتنا إن لم ننصر رسول الله 
 م 2008مارس  -هـ  1429صفر 

   
 بسم الله الرحمن الرحيم

 
 إلى العقلاء في الاتَاد الأوروبي السلام على من اتبع الهدى.

 
 أما بعد:

 .رفة لاتخاذ ما يلزم لمنع تكرارهاحديثي هذا إليكم بخصوص الرسوم المسيئة وتقاعسكم رغم وجود الف
 

جدا، ولكن عقلاء الأمم حرفوا في جميع العصور على الالتزام بآداب وابتداء أقول لكم، إن العداء بين البشر قديم 
الخلاف وأخلاق القتال، وهذا خير لهم، فالنزاع لا يبقى على حال والحرب سجال، إلا أنكم في فراعكم معنا تخليتم 

ا بقصفكم، تلك على كثير من أخلاق القتال عمليا وإن كنتم ترفعون شعاراتها نظريا، فكم يحزننا أن تستهدفوا قران
القرى الطينية المتواضعة التي انهارت على نسائنا وأطفالنا، تفعلون ذلك عن عمد وأنا على ذلكم من الشاهدين، وكل 

 ذلك بغير حق وإنما مجاراة لحليفكم الظالم الذي أوشك هو وسياساته العدوانية على الرحيل من البيت الأبيض.
 

لوحشية لم تَسم الحرب وإنما تزيدنا إفرارا على التمسك بحقنا والثأر لأهلنا ولم يعد يخفى عليكم أن هذه الأعمال ا
 وإخراج الغزاة من بلادنا، وأن مثل هذه المجازر لا تمحا من ذاكرة الشعوب، ولا يخفى ما لذلك من آثار .

 
 الكفر والتجرد من آداب ورغم أن مصيبتنا في قتلكم لنسائنا وأطفالنا مصيبة عظيمة جدا إلا أنها هانت عندما بالغتم في

الخلاف والقتال ووفلتم إلى الحد الذي تنشرون فيه هذه الرسوم المسيئة، فهذه هي المصيبة الأعظم والأخطر والحساب 
 عليها أعسر.

 
وألفت نظركم هنا إلى أمر ذي دلالة، وهو أنكم برغم نشركم للرسوم المسيئة فإنكم لم تجدوا من مليار ونصف من 

، فنحن نممن بجميع الأنبياء عليهم الصلاة والسلام، صلى الله عليه وسلمالمسلمين أي رد فعل فيه إساءة إلى نبي الله عيسى ابن مريم 
 ومن ينتقص أو يصخر بأي واحد منهم يكون كافرا مرتدا.
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وهنا يجدر التنبيه إلى أنه لا داعي للتحجج بقدسية حرية التعبير عندكم وقداسة قوانينكم وأنكم لن تغيروها، وإلا فعلى 
ما تم إعفاء الجنود الأمريكيين من الخضوع لقوانينكم فوق أرضكم؟ وعلى ما تقمعون حرية من يشكك في أرقام حادثة 

 تاريخية؟
 

احدا يستطيع أن يوقف هذه الرسوم لو كان الأمر يعنيه وهو الملك الغير المتوج في ثم إنكم تعلمون أن هناك رجلا و 
الرياض، والذي كان قد أمر بإيقاف هيئاتكم القانونية عن العمل بشأن التحقيق باختلاس المليارات من ففقة اليمامة، 

 وقام بلير بالتنفيذ، وهو اليوم مندوبكم في اللجنة الرباعية.
 

إن قوانين البشر التي تصادم تشريعات الله تعالى باطلة لا قداسة لها ولا تعنينا، ثم إن موقفكم العملي وخلافة القول، 
 من ففقة اليمامة يلزمكم أن تقروا أن هناك بعض القيم أعظم من قيمكم.

 
الاستخفاف وختاما أقول لكم، إذا كانت حرية أقوالكم لاضابط لها فلتتسع فدوركم لحرية أفعالنا، وإن من العجب و 

بالآخرين أن تتحدثوا عن التسامح والسلام في الوقت الذي ماارس جنودكم القتل حتى للمستضعفين في بلادنا، ثم جاء 
نشركم لهذه الرسوم، والتي جاءت في إطار حملة فليبية جديدة، وكان لبابا الفاتيكان باع طويل فيها، وكل ذلك يعتبر 

 أحب إليهم من أنفسهم وأموالهم؟ صلى الله عليه وسلمبارا للمسلمين في دينهم، هل الرسول تأكيدا منكم على استمرار الحرب واخت
 .صلى الله عليه وسلمفالجواب ما ترون لا ما تسمعون ولتثكلنا أمهاتنا إن لم ننصر رسول الله 

 
 والسلام على من اتبع الهدى.
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 السبيل لخلاص فلسطين
 2008مارس  -هـ  1429صفر 

  
 نبينا محمد وعلى آله وفحبه ومن والاه.الحمد لله ثم الحمد لله، والصلاة والسلام على 

 أما بعد:
 أمتي الإسلامية الحبيبة، السلام عليكم ورحمة الله وبركاته.

 
 حديثي هذا إليكم عن حصار غزة وكيف السبيل لتخليصها وسائر فلسطين من أيدي العدو الصهيوني.

 
س من الرجال وهم يرون أطفالهم يتعرضون للموت وابتداء  أقول: إن من المصائب العظام التي تنفطر لها قلوب أولي البأ

 البطيء أمام أعينهم لسوء الغذاء وانعدام الدواء نتيجة للحصار الظالم.
 

أمتي المسلمة، إن فلسطين وأهلها يعانون الأمرَّين منذ قرن من الزمان تقريبا  على أيدي النصارى واليهود، وكلا الخصمين 
والحوار وإنما بالحديد والنار، وهو السبيل لاسترجاعها؛ فلا يفل الحديد إلا الحديد، وقد بين  لم يأخذوها منا بالمفاوضات 

فَـقَاتِلْ في سَبِيلِ الل هِ لَا تخكَلَّفخ إِلاَّ نَـفْسَكَ وَحَرِّضِ الْمخمْمِنِيَن عَسَى الل هخ } الله تعالى لنا السبيل لكف بأس الكفار بقوله:
 .{بأَْسا  وَأَشَدُّ تنَكِيلا   ينَ كَفَرخواْ وَالل هخ أَشَدُّ أَن يَكخفَّ بأَْسَ الَّذِ 

 
فبالتحريض والقتال يخكف بأس الكفار، فما الذي يحول بيننا وبين الجهاد في سبيل الله؟ إنه الكم  الهائل من القيود التي 

 قيدونا بها. وضعها ذلك التحالف الصليبي الصهيوني على حكام المنطقة، وهم بدورهم بعلمائهم وإعلامهم
 

عباد الله، إن هذا الحصار الظالم على غزة، قد نب ه وأكد على أن أبناء الأمةِ وقادتها محافرون من الأعداء، مسلوبو 
الإرادة مقيدو الحرية إلا من رحم الله، وقد ظهر عجزها وهوانها على الناس، فكيف يستطيعخ المحافر أن يفكَّ الحصار 

 عطيه.عن غيره؟ ففاقد الشيء لا ي
 

هذه هي الحقيقة المر ة التي يجب مواجهتها والسعي لإيجاد الحلول الصحيحةِ لها، بعيدا  عن الأفكارِ العقيمةِ والآراء 
 السقيمة التي تدور في فلك أعدائنا من حكامِ المنطقة.
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للخروج من الخضوع  أمتي المسلمة، برغم هذا الحصار الشديد عليك إلا أن أمامك فرفة عظيمة  جدا  لاستعادة حريتك
والتبعية في هذا التحالف الصليبي الصهيوني، ولكي يتم ذلك فلا بد أن تتحرري من قيود الذل والخنوع التي يكبلنا بها 
وكلاء هذا التحالف من حكام بلادنا وأعوانهم، ولا سيما من قيود علماء السلاطين، وكذا من قيود قادة الجماعات 

جها الاعتراف بالحاكم الذي خان الملة والأمة والانخراط في المنظومةِ السياسيةِ للدولة، ولا الإسلامية التي أفبح من منه
 فرق إن كانت في الحكم أو المعارضة.

 
قعد عن القيام بالجهاد، هذه 

خ
أو تلك الجماعات الأخرى التي تضخم عندها الحذر حتى وفل إلى درجة الخوف الم

تي هي ذروة سنام الدين وهي السبيل لكف بأس الكفار ولفك الحصار عن العبادة التي ينهى عنها الحاكم، وال
 المسلمين.

 
وبعض هذه الجماعات تسوغ مداهنة الحاكم والقعود عن الجهاد تَت ذريعة مصلحة الدعوة، حتى فار هذا الادعاء 

وذلك هو الضلال  صلى الله عليه وسلممرَ رسوله فنما  يعبد من دون الله، وتَت غطائه تزاحم أوامرخ قادة الجماعة أوامرَ الله تعالى وأوا
 المبين.

 
أمتي المسلمة، لا بد من التحرر من هذه القيود الباطلة، والاستسلام والعبودية لله تعالى وحده لا شريك له، وعندئذٍ 
فقط يتحرر الإنسان، وعندئذٍ يستطيع أن يسعى في تَرير أمته وفي تَرير فلسطين والأقصى، وسيرى الأبواب مشرعة  إلى 

الحريةِ والكرامة، إلى ميادينِ الرجال والنزال، ميادين القتل والقتال في سبيل الله كما في أفغانستان ووزيرستان  طريق
 والمغرب الإسلامي والصومال وكشمير والشيشان، وأهمها وأعظمها نكاية في العدو بغداد دار الخلافة وما حولها.

 
، وفوق ثراها تدق أعناقخ الظالمين ففي هذه الساحات وتَت ظلال السيوف ينبخت العز،  وكل مكانٍ يخنبت العز طيبخ

 وتخشفى فدورخ قومٍ مممنين.
 

أمتي المسلمة، لا يخفى عليكِ أن أقرب ميادين الجهاد اليوم لنصرة أهلنا في فلسطين هو ميدانخ العراق فينبغي الاهتمام به 
كل -سلمين في دول الجوار، وينبغي على أهلِ الشامِ والتركيز عليه ونصرته، وإن واجب النصرة آكد ما يكون على الم

أهل الأرض المباركة أن يستشعروا عظم فضل الله عليهم، ويقوموا بما يجب عليهم من نصرةٍ لإخوانهم المجاهدين  -الشام
هاد في العراق، وإنها لفرفةٌ عظيمة وواجب كبير على إخواني المهاجرين من أهل فلسطين، الذين حيل بينهم وبين الج

على ربّ القدس أن ينفضوا عنهم أوهام الأحزاب والجماعات الغارقة في خدعةِ الدماقراطية الشركية، وأن يسارعوا بأخذ 
مواقعهم في ففوف المجاهدين في أرضِ الرافدين، فتكون الممازرة وحسن التوكل على الله ونصرته لينصرهم بإذنه تعالى، ثم 
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حولهخ فيلتقي المجاهدون في الخارجِ مع إخوانهم في الداخل، فيعيدوا لنا بإذن الله  يكون الانطلاق إلى الأقصى المبارك
 ذكرى حطين وتقر أعين المسلمين بالنصر المبين.

 
أمتي المسلمة، إن الحصارَ حتى الموت من أعظم الظلم وأشنعه، ولا يقدم عليه ولا يشارك فيه إلا من كان قلبه كالصخر 

دخلت امرأة النار في هرةٍ ربطتها فلم تطعمها ولم تدعها تأكل من أنه قال: " صلى الله عليه وسلمبينا أو أشد قسوة، وقد فح عن ن
"، فإذا كان هذا في حصار هرةٍ حتى الموت يا عباد الله، فكيف بحصار مئات الألوف من خشاش الأرض حتى ماتت

 ته وتجسيد ويلاته.الأطفال اليتامى والنساء الأيامى؟ إنه خطبٌ جسيم وجرمٌ عظيم تقصر كلماتي عن وفف آها
 

أمتي المسلمة، إن هذا الحصار القاتل قد بدأ بعد تأييد عرب أنابولس لأمريكا والكيان الصهيوني على المجاهدين في 
فلسطين، وذلك من نواقض الإسلام العشرة وهم بهذا التأييد شركاء في هذه الجرماةِ الشنيعة، فيجب على المسلمين 

 في خلعهم كما يجب التبرؤ منهم علانية لمن يستطيع وإن عجز فبقلبه. بغضهم والدعاءخ عليهم والسعيخ 
 

ومما زاد المصيبة فداحة  أن بعض الكبار المنتسبين إلى العلم والدعوة جاؤوا للأمة في محنتها الأخيرة بأفكار مضللة عندما 
ركنٌ أساسيٌّ في جرماةِ الحصارِ  ظهروا وهم مادحون حكامها، ويعلقون آمال الأمة عليهم بفك الحصار وهم يعلمون أنهم

 هذه.
 

 كالمستجيِر من الرمضاءِ بالنارِ  المستجيرخ بعمرو عند كربتهِ 
 

عباد الله، أمامنا ثلاثخ طوائف: طائفة المجاهدين ومن نافرهم، وطائفة القاعدين عن نصرة فلسطين بالجهاد في سبيل 
 نافرهم وفي مقدمتهم حكام المنطقة وعلماء السوء. الله من غير عذر، وطائفة التحالف الصليبي الصهيوني ومن

 
 فالسعيد من كان من الطائفة الأولى، أرجو الله أن يجعلنا وإياكم من السعداء.

 
 والمحروم من كان من الطائفة الثانية القاعدة عن نصرة الدين.

 والشقيُّ من كان من الطائفة الأخيرة، أعاذنا الله وإياكم منها.
 

ل: لن ترجع لنا فلسطين بمفاوضات الحكام المستسلمين وممتمراتهم، ولا بمظاهرات الدعاة القاعدين وفي الختام أقو 
وانتخاباتهم، فكلاهما وجهان لمصيبةِ الأمة، وإنما ترجعخ إلينا فلسطين بإذن الله إن فحونا من غفلتنا وتمسكنا بديننا 

 وفديناه بأموالنا وأنفسنا.
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 فقبيح يوم اطراد الـقـعودخ  بهأيهـــا الغــافل الـنموم تــن
 مريــدخ  يحكم أرضهخ شقيٌّ  ما حياة الإنسان إن فار عبدا  

 كل طاغٍ كما يشاءخ يزيـــدخ  فبأرضي قواعــدٌ للــكفرِ شتى
 ذلَّ ساداتكم وذل  المــسودخ  يومَ بدلــــتم الجهـــادَ قـــعودا  

 ويــهودخ في حمــانا شراذم  فنرى الموت راحة  إن تعالـت
 أين يا قوم وعدكم والوعيدخ  وحمى القدس مستباحخ النواحي

 والريالاتخ أبـــحرٌ والنـــقودخ  ويـــتيمٌ من جوعـــهِ يــــتلوى
 وعلى القهرِ هل تنامخ الأسودخ  يا قيود الطغاةِ منكِ ضـجــرنا

 وانصروا الحقَّ بالدمِ جـــودوا يا بني أمتـي قومــوا وهـبـوا
 دون بذل النفوس بذل زهــيدخ  بــذلٍ إذا العقيــدةخ ريــعتكل 

 ولمصـباحهِ دمــائي وقـــودخ  فلديني أحيا وأبــذل روحــي
 وارتفاعخ الــرؤوسِ يومَ يــسودخ  فبغــــير الإســــلام ذلٌ مديــدخ 

 
عنا وعن أهلنا المحافرين في فلسطين وفي اللهم ربنا آتنا في الدنيا حسنة وفي الآخرة حسنة وقنا عذاب النار، اللهم فرج 

غيرها من بلاد المسلمين. اللهم انصر المجاهدين في فلسطين والعراق وأفغانستان والمغرب الإسلامي وجزيرة العرب 
 والصومال والشيشان وفي كل مكان.

 
ومن والاهم فإنهم لا  اللهم عليك بأعدائنا من اليهود والنصارى ومن والاهم، اللهم عليك بطواغيت العرب والعجم

 يعجزونك .
 

اللهم يا ذا الجلال والإكرام، يا ذا الجلال والإكرام لاحول ولا قوة لنا إلا بك، فارحم ضعفنا وقوِّ شوكتنا وثبت أقدامنا 
 وثبت رمينا ووحد ففنا وانصرنا على القوم الكافرين فأنت حسبنا ونعم الوكيل .

 
 .وآخر دعوانا أن الحمد لله رب العالمين
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  أسباب الصراع في الذكرى الستين لقيام دولة الاحتلال الإسرائيلي
 م 2008مايو  -هـ  1429جمادى الأول   

 
 بسم الله الرحمن الرحيم

 
 السلام على من اتبع الهدى، وبعد .. ،إلى الشعوب الغربية عامة

 
، وأن هذا -أعني القضية الفلسطينية-حديثي هذا إليكم لمعرفة أحد أهم أسباب الصراع بين حضارتنا وحضارتكم 

 وهنا أؤكد أن القضية الفلسطينية هي القضية المحورية الأولى لأمتي . ،الصراع يتصاعد في ظل سياساتكم القائمة
 ،ومن هنا فقد كانت عاملا  مهما في تزويدي منذ الصغر وتزويد الأحرار التسعة عشر بشعورٍ عظيم لنصرة المظلومين

 الظالمين وأعوانهم .ومعاقبة اليهود 
 

وهنا أسترعي  ،ثم تتابع ظلمكم علينا في لبنان وغيرها ومن هنا جاءت أحداث الحادي عشر وما تقدمها وما تلاها
 :انتباهكم وأقول لكم

 
إن أمام المنصفين منكم والراغبين في معرفة حقيقة القضية الفلسطينية فرفة ثمينة للاطلاع عليها فاليهود يحتفلون 

زعماء غربيين بمرور الذكرى الستين على قيام دولتهم، وهذا الاحتفال له دلالاتٌ كثيرةٌ مهمة سأتَدث عن  بمشاركة
 ثلاث منها باختصار:

 
أولا: إن هذا الحدث يدل بوضوح على أنه قبل ستين سنة لم تكن لدولة إسرائيل وجود وإنما أقيمت على أرض فلسطين 

ل على فحة دعوانا بأن فلسطين أرضنا وأن الإسرائيليين غزاةٌ محتلون يجب المغتصبة بقوة السلاح وهذا من الدلائ
 قتالهم.

 
 ،ثانيا: إن هذا الحدث اظهر أن معظم وسائل إعلامكم قد تخلت عن الموضوعية والمهنية في هذه القضية وما شابهها

فقلبوا لكم الحقائق وأظهروا اليهود الغزاة المحتلين لأرضنا على أنهم  ،وقام القائمون عليها بتضليلكم خلال ستين سنة
 الضحية.
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 وفي المقابل أبرزوا الفلسطينيين المظلومين المطالبين بأرضهم على أنهم الجلادون الإرهابيون بغير حق.
 

ئق وفناعة رأي عام وهنا يظهر مدى خطورة وسائل الإعلام الكبرى والتي تقوم بدور كدور السحرة في تزييف الحقا
 مضل ل ماكنها من سَوق الأمم الغربية في دخول حربٍ ظالمةٍ ضدنا بغير حق .

 
كما ظهر ذلك جليا في غزو العراق بعد أن روجت لأكاذيب زعيم البيت الأبيض ومن معه، وكذا ظهر مدى نفوذ 

 سرائيليين.اللوبي الصهيوني في وسائل إعلامكم حيث فو ر الأمور بخلاف حقيقتها لخدمة الإ
 

ثالثا: إن مشاركة زعماء غربيين لليهود في هذا الاحتفال يمكد على أن الغرب يميد هذا الاحتلال اليهودي الغاشم 
 وأنهم يقفون في خندق الإسرائيليين ضدنا وقد أكدوا ذلك عمليا  بإرسال قواتهم إلى جنوب لبنان نصرة  لليهود. ،لبلادنا

ونهب  ،وقتل أحرارهم ،ن بعقلية العصور الوسطى في ظلم الآخرين باحتلال أرضهموإن ساسة الغرب مازالوا يعيشو 
 وهذا ما أكده بوش وبلير بجلاءٍ ووضوح في غزو العراق أيضا لسرقة نفطهِ وإذلال أهله. ،ثرواتهم

 
ررت إعطاء ولئن كانت الأمم المتحدة قد ق ،ولئن كانت بريطانيا قد مكنت اليهود من احتلال فلسطين عبر وعد بلفور

 فإن هذه القرارات لا اعتبار لها ولا تعنينا، حيث إن من لا مالك أعطى من لا يستحق. ،اليهود معظم فلسطين
 

وهل الأمم المتحدة إلا أداة من أدواتكم، وما مفاوضات السلام التي بدأت منذخ ستين سنة ولم تنتهِ إلا لمخادعة المغفلين، 
 مع أن الجهاد واجبٌ لتحرير فلسطين كلها. ،ملة من معنى، إلا كمواعيد عرقوبوما وعود بوش بدولةٍ بما تَمل الك

 
 وبعد ..

فإننا نفهم أن أفحابَ النفوس غير السوية ميالون للاعتداء على حقوق الآخرين وأخذ أموالهم بغير حق بالاحتيال أو 
الفرق بين قوة الدولة وقوة العصابة  و إن وفل هملاء إلى السلطة فإن الكارثة تعظم وتتضاعف بقدر ،بالسطو المسلح

 المسلحة.
 

وبالتالي فإن  ،وأما في حالنا اليوم فإن الإرهاب المذموم والسطو المسلح يقوم بهِ قائد أقوى آلةٍ عسكريةِ عرفتها البشرية
 الكارثة ليست قخطرية  أو إقليمية بل هي كارثةٌ عالمية .

 
 إلا أننا فبٌر في الحرب، فدقٌ عند اللقاء في قتال المعتدين. ،ائلةورغم ما في حروبكم علينا من ويلاتٍ ومآسٍ ه
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ولكن من مما يثير الغثيان أنه بعد كل هذا القتل والتدمير والسلب والنهب والانحطاط يقف ساستكم للتحدث عن 
 فهذا مما ليس يحتمل، فلا تجمعوا بين ظلمين. ،القيم

 
 فقليلٌ من الحياء وأوقفوا الكذب بالحديث عن القيم. -وؤكموستجدون ما يس-فإن أفررتم على النهب والسلب 

 
وسأضرب امثلة  من واقعِ فلسطين تزيد القضية وضوحا كما تظهر زيف قيمكم، فازدواج المعايير في القضية الواحدة سمةٌ 

وفي المقابل  من سمات ساستكم فأنتم تصنفون المنظمات الفلسطينية بأنها منظماتٌ إرهابية وتم معاقبتها ومقاطعتها
عندما كان الإسرائيليون ماارسون القتل للمدنيين حقا من النساء والأطفال سواء بالسيارات المفخخة كما في يافا وحيفا 
و غيرها، أو ما هو أشد من ذلك عندما كانت تقوم المنظمات الصهيونية بإقامة مذابح للقرويين الفلسطينيين لإرعابهم 

 اذا كان موقفكم؟فم ،و تهجيرهم وسلب أراضيهم
 

يظهر ذلك تعاملكم مع بيجن، وما أدراك ما بيجن رئيس إحدى هذه المنظمات الصهيونية الظالمة، بيجن هو سفاح 
 بيجن هو باقر بطون الحوامل في مذبحة دير ياسين. ،مذبحة دير ياسين

 
رجلٌ أن يقتل قروية  لا تعرف وهل هناك إرهابٌ أفظع وأشنع، أليس هذا قمة الإجرام وقاع الانحطاط؟ وهل يستطيع 

 القتال ولا شأن لها به فضلا  عن أن يبقر بطنها ناهيك عن كونها حامل.
 

إن رؤيا مثل هذه الجرماة المروعة تشيب لهولها الرؤوس، ولا تكاد تخصدق لولا أن الوثائق تمكدها، بل إن من الإسرائيليين 
 الفلسطينيون من أرضهم وأخلوها لنا. من يفتخر بها ويقولون لولا مذبحة دير ياسين لما فرَّ 

 
ثم لم يكتفوا  ،تم الاعتراف به رئيسا  للوزراء ،فما كان موقف الغرب من بيجن؟ فبدلا  من أن يعاقب على جرائمه تلك

 بذلك بل منحوه جائزة نوبل للسلام.
 

 يا للظـلــمِ والعــدوان ..
 يا لـرخـصِ الدمـاءِ البريئـة ..

 شــية ..يا للـقســوة والوح
 

 وهاهي مذبحةخ غزة نعايشها اليوم وتتم أمام أنظار العالم أجمع. ،ولم تتوقف المذابح بعد دير ياسين بل توالت
 مليون ونصف إنسان تَت الحصار القاتل يتعرضون للموت البطيء نتيجة سوء الغذاءِ وندرة الدواء.
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هم ليخنق المستضعفين وأكثرهم من النساء بل إن ساستكم يلزمون حاكم مصر بإحكام الحصارِ من طرفهِ علي
 والاطفال.

 
فنبــمني كــم هو الفرق بين قيمكم في جاهليتكم المعافرة وبين قيم هامان في الجاهلية الاولى وهو ينافر فرعون على قتل 

 أطفال بني إسرائيل في مصر.
 

وإننا سنوافل بإذن الله القتال ضد  ،وختما ، لا يلام من يدافع عن أطفـاله ويعادي متبعي سياسة فرعون الظالمة
الإسرائيليين وحلفائهم إحقاقا  للحق وإنصافا  للمظلومين من الخلق، ولـن نتخـلـى عن شبـرٍ واحد من فلسطين بإذن الله 

 ما دام على الأرض مسلم فادق واحد.
 

 " ومـن يـزرع الشـوك لن يجنـي العنـب "
 

 .والسلام على من اتبع الهدى
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 الأمة الإسلامية رسالة إلى
 م2008مايو  -هـ  1429جمادى الأول 

  
 بسم الله الرحمن الرحيم

 
 الحمد لله رب العالمين، والصلاة والسلام على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين.

 
 أما بعد:

 أمتي المسلمة الحبيبة، السلام عليكم ورحمة الله وبركاته، وبعد:
 

دوليين بالذكرى الستين لقيام الكيان الصهيوني على أرض فلسطين المغتصبة يمكد  فإن احتفال اليهود بمشاركة زعماء
وتخفي وراءها حقيقة  ،بوضوح أن قيم العدل والحرية والإنسانية ما هي إلا شعارات جوفاء يرفعونها لمخادعة المستضعفين

قانون السباع؛ إذا لم تكن  ،الضعيف فهو قانون الغاب والناب، قانون القوي فيه يأكل ،القانون السائد في هذا العصر
ذئبا  أكلتك الذئاب، فمن عز بز، ومن يهن يسهل الهوان عليه، فلا مكان عندهم لصاحب حق إن كان ضعيفا  وإنما 

 الأمر والنهي لصاحب القوة وإن كان مبطلا !
 

كانت الذين سخلبت   فإذا ،أمتي المسلمة، لقد مضى على سقوط فلسطين في أيدي النصارى ثم اليهود تسعة عقود
وإذا كان الملوك والرؤساء قد ضحوا بفلسطين والأقصى لتسلم لهم  ،فلسطين في عهدهم قد أفضوا إلى ما قدموا

وإذا كان كثير من العلماء قد داهنوا الحكام وركنوا إليهم ليسلم لهم شرفهم  ،وهذا ما تمكده الحقائق والوثائق ،عروشهم
زاعمين أن ذلك لمصلحة الدعوة، فإذا كان كل هملاء السادة  ،هدهم وجامعاتهموجاههم وتسلم لهم منافبهم ومعا

وكل  ،فإننا غير معفيين من المسمولية بل هي معلَّقة برقابنا ورب الكعبة ،والكبراء قد ضحوا بكل القضية الفلسطينية
 واحد منا مسمول بحسبه عن وفاة أهلنا المستضعفين في غزة.

 
شرات بسبب ذلك الحصار الظالم، وآكد ما يكون الواجب بشأن فك هذا الحصار على وقد مات العشرات بعد الع

إخواننا فرسان أرض الكنانة حيث أنهم الوحيدون على حدودها، فيجب عليهم العمل على فك هذا الحصار وإسقاط 
ل أطفال بني إسرائيل ذلك العتل الجواظ المتكبر فاحب القلب المتحجر قاتل أطفال غزة المتشبه بفرعون وهامان في قت

 من قبل، عليه وعلى أعوانه من الله ما يستحقون.
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فلا بد على جيل اليوم أن  ،ولكي نستدرك ما وقع من إخفاقات حالت دون تَرير فلسطين خلال العقود الماضية

الوقوع بها، يدرسوا أسباب الفشل ويتدبروها لأخذ العبر، وإني مساهمٌ معكم في ذلك بذكر بعض مواطن الخلل لتلافي 
 وابتداء  أقول:

 
وإنما أتيت من عدم معرفة  ،إن الأمة لم تمتَ يومها من قلة الصادقين الراغبين بالتطوع والجهاد لاسترجاع فلسطين

 سوادها الأعظم بالوضع السياسي الجديد الناشئ بعد غياب الدولة العثمانية.
 

الذين نصبوا وكلاءهم في بلادنا، وظنت الأمة أن هملاء  ،يينفمنذ ذلك الحين أفبحت الكلمة الأولى في المنطقة للصليب
الوكلاء هم ولاة أمرها الشرعيين الحريصين عليها والذين يتقى بهم ويقاتل من ورائهم، فاطمأن الناس وفدقوا هملاء 

 الحذر.الحكام بأنهم سيقومون بواجباتهم ومن أهمها استرجاع فلسطين، فاستأمنوهم على القضية ومن مأمنه يمتى 
 

فكان حالها كالغنم الشافية في أرض مسبعة يسيء راعيها رعايتها  ،وهنا أضرب مثالا  لاختصار وتوضيح حال الأمة
فتواطأ عليه أعداؤه وقتلوه واستبدلوه بذئاب من بني جلدتنا ومن أعدائنا فعاثوا في الغنم  ،ولكنه يحفظها من الذئاب

وهل يشك عاقل أن هذا  ،ف الذئاب عن افتراسه ولكنها لا تستجيب لذلكفسادا  ففي كل يومٍ يأمن القطيع أن تتوق
 الأمل ليس في محله؟

 
 فهذا حالنا.

 
كانت الدولة العثمانية على علاتها العظام تَمي الأمة من ذئاب الغرب الصليبية، فتواطأت بريطانيا مع زعماء عرب في 

وتم  ،سعود؛ تواطموا معها على قتال وإسقاط الدولة العثمانيةمقدمتهم الشريف حسين وأبناؤه والملك عبد العزيز آل 
 ذلك ثم نصبت بريطانيا وكلاء لها ينفذون سياستها ويحفظون مصالحها على حسابنا.

 
فحالهم   ،ومن الحماقة أن يظن إنسان أن وكلاء التحالف الصليبي الصهيوني سيتوقفون عن محاربة ديننا وافتراس ثرواتنا

 كحال الذئاب لا تتوقف عن افتراس الغنم.
 

 ونامَ عنها تولى رعيها الأسدخ  ومن رعى غنما  في أرضِ مسبعةٍ 
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ولئن كانت الأمة اليوم أتيت من عدم قيامها بما يجب عليها من عمل لمواجهة وكلاء الصليبيين والتخلص من خطرهم؛ 

عية حكام البلاد لأمريكا أبغضوهم ونفروا منهم وانضموا إلى جماعات فكثير من أبناء الأمة الصادقين لما علموا بتب
 إسلامية تدعو إلى تَكيم الإسلام وإعادة الخلافة واسترجاع فلسطين.

 
والحقيقة أن قادة تلك الجماعات وجدوا أن الأمر ثقيل جدا  كما لم ماهلهم الحكام في السعي لما أرادوه من خير، 

هم بين أن يتخلوا عن السبيل الشرعي الذي ماكنهم من إقامة دولة الإسلام وهو الجهاد فشددوا الضغوط عليهم وخيرو 
في سبيل الله أو التعذيب والقتل، فركنوا إلى الخيار الأول وتركوا الجهاد في سبيل الله وسموا قتال المجاهدين للطواغيت عنفا  

 وذموه والمجاهدين معا  ولا حول ولا قوة إلا بالله!
 

علهم هذا أنهم أعادوا الذين سعوا للخروج من تبعية الحاكم، أعادوهم إلى دائرة الحاكم وطاعته والاعتراف وحقيقة ف
بشرعيته باسم الإسلام ومصلحة الدعوة زورا  وبهتانا ، لذا فإن كثيرا  من أبناء الأمة الصادقين ما زالوا يدورون في الحلقة 

 سعين سنة.المفرغة التي بدأت الأمة الدوران فيها منذ ت
 

 أمتي المسلمة، أما آن لكِ أن تخرجي من هذا التيه؟
 

أما آن لكِ أن تكفري بطواغيت العرب والعجم  ،لقد أثخنتك الجراح وأرهقتك الخطوب وأنتِ تتبعين كل جبار عنيد
من إندونيسيا إلى موريتانيا؟ فإن سبيل العزة والكرامة والسمدد والسعادة واسترجاع فلسطين واضح بينِّ في دين الله تعالى، 

لأعمال التي ولقد التزم ذلك السبيل الزعيم البطل فلاح الدين الأيوبي، وبمقارنة بين بعض الأعمال التي قام بها وبعض ا
 قام بها حكام العرب خلال هذه العقود فيتبين لنا السبيل لاسترجاع فلسطين بإذن الله:

 
فَـقَاتِلْ في سَبِيلِ الل هِ لَا تخكَلَّفخ إِلاَّ نَـفْسَكَ وَحَرِّضِ أولا : فصلاح الدين التزم بتعاليم الإسلام وقرأ قول الله تعالى: }

{ فأيقن أن السبيل لكف بأس الكفار هو يَكخفَّ بأَْسَ الَّذِينَ كَفَرخواْ وَالل هخ أَشَدُّ بأَْس ا وَأَشَدُّ تنَكِيلا   الْمخمْمِنِيَن عَسَى الل هخ أَن
 بالقتال في سبيل الله.

 
وأما حكام العرب فأعرضوا عن تعاليم الإسلام ونظروا في تعاليم أمريكا فوجدوها تأمر بمحو آيات القتال والجهاد من 

ليم وتأمر بالاستسلام تَت اسم السلام فقرروا بالإجماع أن السلام مع الكيان الصهيوني خيارهم مناهج التع
 فبئس ما قرروا! ،الاستراتيجي
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ثانيا : فلاح الدين كان يصاحب العلماء الربانيين يطلب العلم حتى في ميادين الجهاد للعمل به ويساعدهم في تَريض 
 الأمة على الجهاد ضد الصليبيين.

 
وفتحوا مجال الإعلام لعلماء  ،أما حكام العرب فقد أسروا العلماء بوظائفهم ليسكتوهم، ومن أبّ أودعوه السجنو 

السوء ليثبطوا فتية الجيل عن جهاد أمريكا وعملائها، وقاموا بالطعن في المجاهدين وشهدوا بالزور أن الحكام العملاء ولاة 
 أمر شرعيون.

 
راء وأعوانهم الذين قاتلوا جنبا  إلى جنب مع الصليبيين ضد المسلمين وإن كانوا يقولون )لا ثالثا : فلاح الدين قاتل الأم

إله إلا الله( لأنه يعلم أن هملاء قد نقضوا هذه الكلمة العظيمة بفعلهم هذا. وأما حكام العرب فقد وقفوا تَت راية 
على الإرهاب كما زعموا وتلك ردة ظاهرة، فإذا الصليب الكبرى بقيادة بوش يقاتلون الإسلام وأهله تَت مظلة الحرب 

 قاتلهم المجاهدون قالوا خوارج تكفيريين!
 

رابعا : فلاح الدين كان يقبل الشباب المتطوعين للجهاد ولا يشترط موافقة )ريتشرد( ملك بريطانيا أو وكيله ليبدأ 
بينما المفتي العام وجمع من العلماء الرسميين وشبه الرسميين في بلاد الحرمين يتقدمهم شيخ الصحوة سابقا   ،الجهاد ضدهم

إن مما أدرك الناس من كلام النبوة : "صلى الله عليه وسلميشترطون لقتال الأمريكيين إذنا  من وكيل أمريكا في الرياض وقد قال رسول الله 
 ".الأولى إذا لم تستحِ فافنع ماشئت

 
صر فالمرشد العام يشترط موافقة وكيل بوش هناك لكي يرسل عشرة آلاف مجاهد ليقاتلوا اليهود! فأي وأما في م

 استخفاف هذا بعقول الشباب.
 

وفي لبنان يقول )حسن نصر الله( أنه لا يريد أموالا  لأن لديه أموالا  طاهرة زكية كما زعم، ولا يحتاج رجالا  لأن عنده من 
قيقة خلاف ذلك فإذا كان فادقا  ولديه ما يكفي فلمَ لْم يوافل القتال لتحرير فلسطين ولكن الح ،الرجال ما يكفي

فلقد أظهر  ،بل على العكس من ذلك فقد رحب بالقوات الصليبية لحماية اليهود ،وتخليص أهلنا من أيدي اليهود
نان والتقى قادة الحزب لتوفيق الحقيقة الأمين السابق للحزب فبحي الطفيلي والذي قال إن )كوفي عنان( جاء إلى لب

ومن هنا كان رفضه لقبول المجاهدين المتطوعين لأن ذلك يتعارض مع الاتفاق  ،الاتفاق بين الحزب والكيان الصهيوني
 المبرم.

 
وبذا يتضح الفرق بين المنهج الذي اتبعه فلاح الدين الأيوبي بقتال الكفار لكف بأسهم ومنهج أمريكا الذي اتبعه 

كما اتضح منهج العلماء والجماعات والأحزاب الذين يدورون في   ،ذلك المنهج الآمر بالاستسلام للعدو ،عربالحكام ال
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فهملاء وإن رفع بعضهم شعار "الإسلام هو الحل" فلا تنخدعوا بهم فاعترافهم  ،فلك الحكومات وهذا هو الضلال المبين
 بالحكام الطواغيت يناقض شعارهم.

 
وهو  ،في فدر الإسلام قال إن الإسلام هو الحل وإن أبا جهل وفناديد قريش من ولاة الأمر فحالهم كما لو أن رجلا  

 ملتزم بما تصدره دار الندوة من قوانين تشريعية وضعية، فهل يشك مسلم عاقل بأن هملاء قد ضلوا ضلالا  بعيدا ؟!
 

وحرفا  مني  على  ،تنافح والنصح للأمةوإني عندما أفف الجماعات الإسلامية بواقعها الحقيقي فإن ذلك من باب ال
تَذيرها من انحراف مسارها، فسلامة المنهج مقدمة على سلامة الدول والجماعات والأفراد، وسلامة هملاء عندما 

فالسلامة كل السلامة في اتباع المنهج الذي أنزله الله تعالى  ،تتصادم مع سلامة المنهج فهي في الحقيقة سلامة موهومة
 .صلى الله عليه وسلممحمد  على نبينا

 
ولا توفلهم لنصرة  ،وإن المداهنة في الباطل فضلا  عن كونها معصية فهي تعين الآخرين على السير في طريق الضلال

الدين كما يدعون ويتوهمون؛ فنصرة دين الله بما شرع لا بما يحدثه المحدثون في الدين من بدع، فهملاء المداهنون لن يحرروا 
 وإنما سيسترجعها فتية آمنوا بربهم وزادهم هدى.. ،الأقصى ولن يسترجعوا القدس

 
 فتية عندهم عقيدة الولاء والبراء مقدمة على الملوك والأمراء..

 فتية لا يتنظرون الكبار إن قعدوا ولا يستفتون السادة إن فسدوا..
الغرب أو الشرق أو علماء فتية مصدرهم في التلقي ليس قوانين الأمم المتحدة وما يسمى بالشرعية الدولية أو طواغيت 

 وقادة جماعاتٍ يستظلون بظلهم.
 

يستهزئ بشعائر الدين تَت اسم  ،وليس مصدرهم في التلقي تَاليل سياسية من إعلام مغرض لا يلتزم بشرع الله
 الفكاهة، وينشر الزندقة تَت مسمى حرية التعبير، ويسعى لتشويه المجاهدين وتخذيلهم.

 
، فإذا ناداهم الشجر أو الحجر: يا مسلم يا عبد الله صلى الله عليه وسلمفي التلقي كتاب الله تعالى وسنة نبينا وإنما مصدر هملاء الفتية 

هذا يهودي خلفي فتعال فاقتله، انطلقوا كالشهاب يضربون الرقاب، ولئن يخروا من السماء على الأرض أهون عليهم 
 .صلى الله عليه وسلممن أن يشترطوا إذنا  من طاغوتٍ أو ممن يعترف به لكي يقوموا بتنفيذ أمر الله تعالى وأمر رسوله 
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 أقول:وختاما  
 

إن السبيل لتحرير فلسطين واضح بين  نظريا ، ولكن إذا ما تم تنزيل الأمر إلى أرض الواقع نشأ الخلاف، فمعلوم أنه لا 
سبيل للوفول إلى فلسطين إلا بقتال الحكومات والأحزاب التي تَيط باليهود وتَول بيننا وبينهم وعند ذلك يصيح كثير 

 قول )لا إله إلا الله(.من الناس ويقولون كيف تقتلون من ي
 

ولبقي  ،ولو كان لمثل هملاء قوةٌ وكلمةٌ زمن فلاح الدين وما بعده لحالوا بينه وبين الخطواتِ العملية لتحرير القدس
 الأقصى في الأسر عشرة قرون.

 
على قتال  -رضي الله عنهم-فقد أجمع الصحابة  ،فهملاء القوم يدورون بين أمورٍ عدةٍ منها أنهم لا يفقهون دينهم

 وهم يشهدون أن لا إله إلا الله ويقيمون بقية أركان الإسلام. ،مانعي الزكاة
 

 فكيف بالحكام الذين استبدلوا الإسلام بالقوانين الوضعية ويقاتلون مع النصارى ضد المسلمين.
 

من هجرة  واحتمالٌ آخر أن هملاء قد جبنت نفوسهم عن قتال العدو وخارت عزائمهم عن تَمل تكاليف الجهاد
 الأوطان ومفارقة الأهل والخلان.

 
وقد وفلوا إلى الحكم إما بانقلابٍ عسكري  ،وقد يكون هملاء من الذين لا يعقلون، فالحكام يحكموننا بغير ما أنزل الله

 ثم يقولون إياكم وحمل السلاح! ،أو بدعمٍ مسلحٍ خارجي
 

 وضعف دينه.وأقول: لا يتخلى عن السلاح اختيارا  إلا من قلت مروءته 
مِنَ الْمخمْمِنِيَن رجَِالٌ فَدَقخوا مَا عَاهَدخوا اللَّهَ عَلَيْهِ فَمِنـْهخم مَّن قَضَى نَحْبَهخ وَمِنـْهخم مَّن فالمجاهدون قرؤوا قول الله تعالى: }

 {.ينَتَظِرخ وَمَا بدََّلخوا تَـبْدِيلا  
 

ونحن  ،في كلا الحالين من قضى نحبه ومن بقي -عنهمرضي الله -فقد كان السلاح بأيدي الرجال الصادقين الأوائل 
 على العهد ولن نبدل تبديلا  بإذن الله.

 
 فيا فتية الجيل ليس سوى الجهاد من سبيل لتحرير فلسطين والأقصى واسترجاع الخلافة الراشدة بإذن الله.
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وني فوق أرض فلسطين كيانٌ ضعيف و أخؤكد لكم أن الكيان الصهي ،فاحرفوا على ساحاته ولا سيما أقربها إلى فلسطين
بدون حبلٍ ودعمٍ من  ،وهو يعلم علم اليقين أنه فاقدٌ لمقومات البقاء في محيطٍ إسلاميٍ كبير ،ومليءٌ بالثغرات ،جدا  

الغرب ووكلائه من حكام المنطقة، وهذا من أكبر الأسباب لبقائه إضافة  إلى أنه لم يتعرض ولا مرة  واحدة لحربٍ حقيقيةٍ 
 جاع فلسطين.لاستر 

 
وقد يقول القائل: لقد خاض العرب عدة حروب وقاتلوا اليهود ولم ترجع فلسطين، فأقول إن المطلع على حقيقة هذه 

يعلم أنه لم تكن ثمة حرب واحدة جاد ة من هذه الحروب بغرض تَرير فلسطين فضلا  عن غياب الشروط  ،الحروب
 المطلوبة لنجاحها.

 
 48العام لجميع الجيوش العربية التي شاركت في الحرب الأولى قبل ستين سنة و عرفت بحرب ويكفي أن نعلم أن القائد 

 هو الضابط البريطاني )كلوب(! فهل يصدق عاقل أن العرب جادون لاسترجاع فلسطين؟!
 

فبريطانيا هي التي سلمت فلسطين لليهود وهي التي وضعت ذلك الضابط رئيسا  للجيش الأردني وهو فاحب القوة 
 الحقيقة وليس للملك السابق عبد الله بن الشريف إلا الاسم والعلم فقط.

 
 فما كانت تلك الحرب إلا تمثيلية، وهي نموذج للخيانة.

 
فليس هناك حربٌ أعد لها إعداد لا بأس به إلا حرب العاشر من  ،فقد قبلوا عقبها مباشرة بالهدنة الممقتة ثم الدائمة

ه الحرب الرئيس المصري السابق أنور السادات كان همه استرجاع سيناء كيفما اتفق رمضان ولكن القائد الأعلى لهذ
 وليس تَرير فلسطين، وهذا الذي حصل.

 
وأما الحرب في جنوب لبنان قبل عامين والتي تكبد فيها اليهود خسائر فادحة فعند وضعها في سياقها الطبيعي فهي 

 حرب للدفاع عن النفس ولم تكن لتحرير فلسطين.
 

وإنما بسبب تخلي الحكومات عن جهاده  ،وبذا يظهر أن بقاء الكيان الصهيوني إلى اليوم لم يكن ناشئ ا عن قوته
 ومقاومته فضلا  عن حماية حدوده لضعفه.

 
 ،وإني أؤكد لكم أن الكيان الصهيوني لا يحتمل عشر معشار ما بذله المجاهدون من قبل لإسقاط الروس في أفغانستان

 ر معشار ما بذله المجاهدون اليوم لضرب أمريكا وعملائها في العراق.ولا يحتمل عش
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 فثقي بالله ثم بنفسكِ والتزمي سبيل الجهاد. ،وليست جهود الحكومات ،وكل تلك الجهود جهود أبنائك أمتي

 
سقاطها فالخشبة النخرة رغم ضعفها لا بد لها من قوة لإ ،واعلمي أن ضعف الكيان الصهيوني وحده لا يكفي لسقوطه

 فعسى أن تكونوا أنتم هذه القوة بإذن الله.
 

 فيا فتية الجـيـل:
 

 تَسْألَخنِي عَزاَئمِخنَا عَلامَ الجبنخ والخورخ 
 وَقَد مَلَأت عَوَالِمَنَا سِياسَـاتٌ لَهاَ ضَـرَرخ 
 لتِخوهِنَ مِنْ عَقِيدَتنَِا وفِيهَا يَكْمخـنخ الَخطـرَخ 

ـفـرِ مِحنَتخـكَ أَخي يا قوة  عخظمَى جِهَـادخ   الكخ
وتخ جَنَّتخـكَ 

َ
وتَ تَخشَاهخ وأنَتَ الم

َ
 أأَنَتَ الم

 عَمخودخ الدينِ لَنْ يقَوى بتصويتٍ وتخذيلِ 
دي   فتيةَ الجـِيـلِ  -مَايِنا  -فَغيرخ السَيفِ لا يجخ
 

 وآخر دعوانا أن الحمد لله رب العالمين.
 .وفلِّ اللهم وسلم على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين
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 دعوة إلى الجهاد لوقف العدوان على غزة
 م 2009يناير  -هـ  1430محرم 

 
إن الحمد لله نحمده ونستعينه ونستغفره، ونعوذ بالله من شرور أنفسنا ومن سيئات أعمالنا، من يهده الله فلا مضل له 

 عبده ورسوله. أما بعد:ومن يضلل فلا هادي له، وأشهد ألا إله إلا الله وحده لا شريك له وأشهد أن محمدا  
 

أمتي المسلمة الغالية، لست بالذي يقف أمامكم في هذه الأيام العصيبة ليتخذ من الشجب والتنديد لما يجري لأهلنا في 
غزة ستارا  يتوارى وراءه، وإنما أقف أمامكم اليوم لأقول كلمة حق تعيننا بإذن الله على استعادة ما اغتصب من الحق،  

ملكا  أو أميرا  ولا عالما  أو وزيرا ، كلمة لا تعترف بالشرعية الدولية الزائفة ولا تهاب مجلس أمن الدول  كلمة حق لا تداهن
الكبرى الذي ينشر الرعب على المستضعفين في الدول الصغرى كفلسطين والعراق وأفغانستان والصومال وكشمير 

وحياتنا لتمحونا بعدها؛ إنها الجهاد المقدس لاسترجاع  والشيشان، كلمة حق تداعت الدنيا عليها تريد محوها من منهجنا
 بيت المقدس والقدس.

 
 والمسلمون عن الجهاد نيام ويح القدس ديس عفافها

 
أمتي المسلمة، إن من أعظم مكامن الخلل في الجهود السابقة لتحرير فلسطين هو أن الذين تولوا شأنها هم الحكام الذين 

تعجب المسلمون يومها كيف انهزمنا، وإنما العجب لو انتصرنا في تلك الحرب! إذ كيف  48خانوا أماناتهم، ففي حرب 
ننتصر وملوكنا قد أوكلوا شأن الحرب إلى الحاكم الحقيقي للأردن وقتها الجنرال البريطاني )غلوب باشا(، فكيف تنتصر 

 أمة قائد جيوشها عدوها؟
 

ا يقوده، فعلى سبيل المثال في جزيرة العرب كان الملك غير المتوج وفي ذلك الزمن كان عند كل ملك من ملوكنا باشا كهذ
هو الجنرال البريطاني )فيليب( وكان يكفي لمخادعة الأعيان أن يسميه الحاكم بالحاج عبد الله فيليب. ومن اطلع على 

ا زالت تلك طرف من الوثائق البريطانية ذات الصلة يعلم مدى الغفلة المسيطرة على الناس في ذلك الوقت، وم
المخادعات مستمرة مع تغير الوجوه والأسماء ففي كل عافمة اليوم برمار ظاهرا  كان أم مستترا ، ومعه علاوي ينفذ 
أوامره. وفي كل دولة سيستاني أو طنطاوي ومعهم كتائب من العلماء الرسميين وغير الرسميين وكتائب من الكتاب 

ى وكلاء الصليبيين في بلادنا زورا  وبهتانا ، فجميع هذه الفئات أعداء لأمتنا والمثقفين والإعلاميين يصبغون الشرعية عل
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يجب الحذر منهم، فهم معروفون في معظمهم ومن أهم ما مايزهم أن الحاكم ماكنهم من وسائل الإعلام لمخاطبة 
 رية نائية.الجماهير ومخادعتهم بشكل منتظم، بينما مانع العلماء الصادقين حتى من خطبة جمعة ولو في ق

 
ومن الخلل في وقتنا الحاضر أننا أمام سبل كثيرة قد رفعت عناوين لتحرير فلسطين، جل هذه السبل في تضييع القضية. 
فمن أوسع هذه السبل هو ما تقوم به الحكومات اليوم من اجتماعات وزارية وإحالة القضية إلى مجلس الأمن والأمم 

 لية وتضييع للقضية الفلسطينية.المتحدة، فهذا طريق للهروب من المسمو 
 

ومن السبل أيضا  ما يطلبه بعض العلماء والدعاة من الحكام لنصرة فلسطين، وما هو إلا طريق آخر للهروب من 
المسمولية كذلك وتضييع لدماء الشهداء والأقصى؛ فكيف نستجدي وكلاء أعدائنا، أما تعب هملاء من طول 

 الطويلة؟الاستجداء خلال هذه العقود 
 

 كالمستجيِر من الرمضاءِ بالنارِ  المستجيرخ بعمرو عند كربتهِ 
 

وهناك سبيل آخر وهو ما يطلبه قادة الجماعات الإسلامية من إذن بالجهاد من الحكام لتحرير فلسطين، أو دعوتهم 
رمال وتضليل للانسجام مع رغبات الشعب، فهذه طريقة أخرى للهروب من المسمولية، حافلها دس للرؤوس في ال

 وتدليس لأتباع الجماعات وتضييع للقضية أيضا .
 

فينبغي على هملاء أن يصارحوا إخوانهم بأن العبء ثقيل وأنهم غير مهيئين للقيام به، فإن الكفر العالمي والمحلي يبطش 
 بكل من يسعى للعمل والصدع بالحق لصالح هذه القضية.

 
وتكتيب الشباب في كتائب للجهاد في سبيل الله ضد التحالف فالواجب هو التحريض على الجهاد المتعين 

 الصهيوفليبي ووكلائه في المنطقة، وليس تنفيس طاقات الشباب بالنزول إلى الشوارع بالمظاهرات بغير سلاح.
فيجب على هملاء القادة أن يفسحوا المجال للطاقات الجريئة الممهلة من إخوانهم ليقودوا الجماعة في هذه الظروف 

 العصيبة حتى يقوموا بالواجب الشرعي.
 

 يخلي الطريق ولا يغوي من اقتنعا من لم يكن منكمخ بالقتل مقتنعا  
 



 نخبة الإعلام الجهادي [677] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

فمع كثرة السبل المعوجة فهناك سبيل واحد قويم لاسترجاع الأقصى وفلسطين هو الجهاد في سبيل الله كما ذكرنا سابقا ، 
فَـقَاتِلْ في سَبِيلِ الل هِ لَا تخكَلَّفخ إِلاَّ نَـفْسَكَ وَحَرِّضِ العظيم: } وقد بين الله تعالى سبيل كف بأس الكفار في القرآن

 ، فبالتحريض والقتال يكف بأس الكفار.{الْمخمْمِنِيَن عَسَى الل هخ أَن يَكخفَّ بأَْسَ الَّذِينَ كَفَرخواْ وَالل هخ أَشَدُّ بأَْسا  وَأَشَدُّ تنَكِيلا  
 

  ثم إني لأقول لأمتي:
الاكتفاء بإلقاء المسمولية على الحكام والعلماء ثم القعود لا يعفيكم من المسمولية، وإنما هو طريق للهروب أيضا ، إن 

 فأمر الله واضح في القرآن الكريم بالجهاد في سبيله بالنفس والمال إلى أن تتم الكفاية.
 

عبية وطاقاتك الهائلة الكامنة بعيدا  عن دعم أمتي المسلمة، إنك قادرة على هزماة الكيان الصهيوني بإمكانياتك الش
 الحكام، بل رغم وقوف الغالبية العظمى منهم في خندق التحالف الصليبي الصهيوني.

 
وهنا أود أن أطمئنك أمتي أنني على يقين أن الأمر يسير عليك بإذن الله إذا اتبعنا الجادة واعتمدنا على الله تعالى 

وأعرضنا عن بنيات الطريق. وهنا أضع بين يديك دليلين يثبتان لك أنك قادرة على هزماة  وأخذنا بالأسباب التي أمر بها
 أعدائنا بقدر يسير من قدراتك:

 
الدليل الأول: ما حل من هزماة كبرى بالاتَاد السوفيتي في أفغانستان بفضل الله ثم بجهودك الشعبية، ودون تدخل أي 

لعامة خلف سفينة المجاهدين في تلك الحرب ومن يومها نخزعِ علم جيش من جيوش حكوماتك، وإن كانت الرياح ا
 الاتَاد السوفيتي من الدنيا ووضع في سلة النسيان فلله الحمدخ والمنة.

 
وأما الدليل الثاني: فبعد سقوط الاتَاد السوفيتي تفرد النظام الأمريكي وسعى ليفرض هيمنته وسياسته على العالم، 

استسلاما  فبالغ في طغيانه ودعمه للكيان الصهيوني ليهلك الحرث والنسل في فلسطين، عندها فازداد حكام منطقتنا له 
أعلنت ثلة من أبنائك الجهاد على ذلك القطب الأوحد، هتلر العصر، وحيد القرن، فكسرنا قرنه، ودككنا حصنه، 

يستعيد هيبة أمريكا ويجعلهم عبرة لمن وهدمنا برجه، فثار غاضبا  وزعم أن سيحضر قادة المجاهدين أحياء  أو أمواتا  ل
يعتبر، فكان كأبي جهل في يوم بدر فخرج يتبختر بعتاده مزهوا  بعدده ففللنا حده، وقتلنا جنده، وفرقنا فحبه، والفضل 

 لله وحده، فإذا حمي الوطيس واعتديَ علينا فالقول قول الصوارم كي تسترد المظالم.
 

ت المجاهدين وتداعياتها، فنزيف بشري، وآخر سياسي ومالي، فأضحت اليوم غارقة وهاهي أمريكا تترنح اليوم تَت ضربا
 في الأزمة الاقتصادية، حتى أنها تتسول دولا  فغرى فضلا  عن الكبرى، فلم يعد يهابها أعداؤها ولا يحترمها أفدقاؤها.
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الأمريكي هو الكيان الصهيوني، حيث  وهنا لا بد لنا من وقفة تدبر، فأنتم تعلمون أن الخاسر الأول من انحسار الظلم
 إنه بذلك يفقد أحد أهم مقومات بقائه وشرايين حياته.

 
إن هذا الانحسار الرهيب والسريع للقوة الأمريكية هو أحد الدوافع المهمة للإسرائيليين في هذا الهجوم الوحشي على غزة 

وش والمحافظين الجدد، تلك الفترة التي توفر لها من القوة في محاولة يائسة للاستفادة من الأيام الأخيرة من فترتي رئاسة ب
والأموال والإرادة والتصميم والحقد الدفين ما لم يتوفر لغيرها للاعتداء على المسلمين وضرب جميع القوى الرافضة 

 للهيمنة الأمريكية في المنطقة.
 

غرق في مستنقعات العراق، ومن هنا فإذا بقوى البيت الأبيض تتحطم على فخرة المجاهدين في أفغانستان، وت
فالإسرائيليون على عجلة من أمرهم للقضاء على خصومهم في غزة واستبدالهم بعباس وسلطته ليحمي ظهورهم، فقاموا 
بهذه المجزرة الرهيبة قبل نهاية فترة بوش، وقبل أن يزداد الضعف الأمريكي ظهورا  وينهار نظام الفيتو الذي بدأ العالم 

 وتتعالى الأفوات بإلغائه، وهو عنوان فارخ على الظلم والغطرسة.يشمئز منه 
 

أمتي المسلمة، إن الحديث عن الضعف وانحسار الهيمنة الأمريكية وانهيار الاقتصاد الأمريكي ليس حديثا  تسوقه الأماني، 
المنتخب يقول: "إن الأزمة وإنما هي شهادات كبار القوم التي لم يعد من الممكن أن يخفوها، فهذا بايدون نائب الرئيس 

أكبر مما كنا نتوقع وإن الاقتصاد الأمريكي كله معرض للانهيار"، وهذا وزير المالية الأسباني يقول: "إن الاقتصاد العالمي  
كله معرض للانهيار"، ويقول مسمول البنك الاحتياطي الأمريكي السابق ألين غريسبان: "إن الكساد الكبير سيبدو  

 ام هذه الأزمة الاقتصادية".كنزهة لطيفة أم
 

وقد وفف الرئيس الفرنسي ساركوزي الأزمة قائلا  : "إن الأزمة عميقة جدا  وإن النظام المالي العالمي كان على وشك  
 كارثة"، وأقول إنه في خضم الكارثة بفضل الله بسبب ظلم هملاء الظالمين.

 
أبدا  إلى ما كان عليه قبل الأزمة وإن الولايات المتحدة ستفقد مكانتها  وقد قال وزير المالية الألماني: "إن العالم لن يعود 

 كقوة عظمى في النظام المالي العالمي".
 

 ثم إنني أنقل إليكم تقارير الاستخبارات الأمريكية التي تمكد على تراجع النفوذ الأمريكي خلال السنوات القادمة.
 

في كل  -بعد فضل الله-ليبي الصهيوني هو أحد الأسباب الرئيسة أمتي المسلمة، إن جهاد أبنائك ضد التحالف الص
ومن باب التحديث -هذه النتائج المدمرة لأعدائنا والتي ظهرت وتبدت بعد حرب السنوات السبع، وإني أطمئنك أمتي 
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سنوات أخرى، فإننا نشعر بأن الله قد من  علينا بصبر يكفينا لموافلة طريق الجهاد لسبع  -بنعمة الله عز وجل علينا
وسبع، وسبع، بإذن الله، فالصبر خير سلاح، والتقوى خير زاد، فإن أدركتنا الشهادة فذلك ما كنا نبغي، ولكن راية 

 .صلى الله عليه وسلمالجهاد لن تقع إلى أن تقوم الساعة كما أخبرنا بذلك رسول الله 
 

 ولكن السمال: هل تستطيع أمريكا أن توافل الحرب معنا لعدة عقود قادمة؟
 

% من الشعب الأمريكي سعداء برحيل الرئيس الذي ورطهم بحروب 75التقارير والممشرات تنبئ بخلاف ذلك، وإن إن 
لا قبل لهم بها، وأغرقهم في دوامات اقتصادية بلغت آذانهم، وقد ور ث خَلَفه إرثا  ثقيلا  وتركه بين أمرين أحلاهما مر،  

أفعب الإرث أن يرث المرء حرب عصابات طويلة مع خصم كمن ابتلع خنجرا  ذا حدين كيفما حركه جرحه، ومن 
فبور عنيد، تمول بالقروض الربوية، فإن انسحب من الحرب فهي هزماة عسكرية وإن وافل فيها غرق في الأزمة 
الاقتصادية، فكيف وقد ورثه حربين لا حربا  واحدة وهو عاجز عن الموافلة فيهما، ونحن في طريقنا لفتح جبهات أخرى 

 الله.بإذن 
 

فما أحراك أمتي أن تضعي يدك بيد أبنائك المجاهدين لنوافل الجهاد ضد أعداء الدين وموافلة استنزافهم في هاتين 
الجبهتين وغيرها من الجبهات المفتوحة أمامك مع التحالف الصليبي الصهيوني ووكلائه في المنطقة في فلسطين والعراق 

والصومال، فواجبك دعمها جميعا  بالنفس والمال إلى أن تتم الكفاية، فقد وأفغانستان ووزيرستان والمغرب الإسلامي 
خبرتخ الجهاد بفضل الله وأعرف تكاليفه المالية، فزكاة تاجر واحد من كبار تجار المسلمين تكفي لمصاريف الجهاد في 

من وفقه الله تعالى ليكون  جميع الجبهات المفتوحة اليوم ضد أعدائنا، وللجهاد سهم في الزكاة كما تعلمون، فالسعيد
، وما أشبه حال عسرة المجاهدين اليوم بالحال في جيش العسرة في صلى الله عليه وسلمسببا  في نصرة دينه والذود عن رسوله وإنقاذ أمته 

ما ضر عثمان ما : "صلى الله عليه وسلموجهز معظم الجيش، فقال رسول الله  -رضي الله عنه-، إلى أن جاء عثمان صلى الله عليه وسلمزمن رسول الله 
 يكون عثمان المسلمين في هذه العسرة؟ "، فمن ذافعل بعد اليوم

 
وإني أعلم أن الكثير من تجار المسلمين لا مانعهم البخل في أموالهم من الإنفاق في سبيل الله، ولكن مانعهم من ذلك 

لله خشيتهم من أمريكا ووكلائها في المنطقة، وإني أقول لهم هذا ليس بعذر وإنما أنتم في دار ابتلاء واختبار وتذكروا قول ا
 .{ن كخنتخم مُّمخمِنِينَ أَتَخْشَوْنَـهخمْ فاَلل هخ أَحَقُّ أَن تَخْشَوْهخ إِ تعالى: }

 
اضطره المشركون إلى أن يدخل الغار  صلى الله عليه وسلمفلا بد من هجرة ولا بد من تَمل تكاليف النصرة وإقامة الدين، فخير البرية 

 ويترك الأهل والعشيرة والديار ويهاجر من خير البقاع مكة المكرمة.
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في دخول الغار، أما يستطيع  صلى الله عليه وسلمفالبدار البدار واغتنموا الفرفة الثمينة ولا تضيعوها، ولكم أسوة حسنة في رسول الله 
الواحد منكم أن يختفي في بيت ما في مكان ما، أليست أرض الله واسعة لتقوموا بعبادة الجهاد المالية، قال الله تعالى: 

إِنَّ الَّذِينَ تَـوَفَّاهخمخ الْمَلآئِكَةخ ظاَلِمِي أنَْـفخسِهِمْ ، وقال تعالى:}{ايَ فاَعْبخدخونِ أَرْضِي وَاسِعَةٌ فإَِيَّ  ياَ عِبَادِيَ الَّذِينَ آمَنخوا إِنَّ }
يهَا فأَخوْلـَئِكَ مَأْوَاهخمْ جَهَنَّمخ رخواْ فِ قاَلخواْ فِيمَ كخنتخمْ قاَلخواْ كخنَّا مخسْتَضْعَفِيَن في الَأرْضِ قاَلْوَاْ أَلمَْ تَكخنْ أرَْضخ الل هِ وَاسِعَة  فَـتخـهَاجِ 

 .{ة  وَلَا يَـهْتَدخونَ سَبِيلا  وَسَاءتْ مَصِيرا ، إِلاَّ الْمخسْتَضْعَفِيَن مِنَ الرِّجَالِ وَالنِّسَاء وَالْوِلْدَانِ لاَ يَسْتَطِيعخونَ حِيلَ 
 

عقلاء لا يتركونها تمر هكذا، وإنما يستفيدون أمتي المسلمة، إن هذه الحروب والأزمات والمحن تَوي في طياتها منحا ، وال
منها، فأمامك فرفة عظيمة لدفع الظلم والاستبداد الذي ماارس عليك من الداخل والخارج منذ بضعة عقود لتنتزعي 
حقك بالقوة، وإن الذين يقولون لك إن الطريق لأخذ الحقوق يكون عبر فناديق الاقتراع ويضربون لك مثلا  بالشعوب 

، هملاء يخادعونك ويكذبون عليك، يفعلون ذلك إما خوفا  من الحكام أو طمعا  فيما عندهم، فالشعوب الغربية الغربية
التي يشيرون إليها إنما أخذت حقها بالثورات وقوة السلاح، فبعد حرب السنوات السبع بين بريطانيا وفرنسا للاستحواذ 

ا دفع القادة لفرض الضرائب على الشعوب، فكان ذلك هو الحافز على أمريكا وقع الطرفان في أزمة اقتصادية كبيرة، مم
الذي أشعل فتيل الثورة الفرنسية مع ما سبقه من ظلم واستبداد الملوك على الناس، فقد كان الملك لويس الرابع عشر 

لك المحن وثاروا يقول أنا الدولة والدولة أنا، وهذا هو حال ملوكنا ورؤسائنا، فاغتنم الفرنسيون تلك المنح من وسط ت
على الملوك الظلمة الممتصين لدمائهم وخيراتهم وخلعوا لويس الرابع عشر وقدموه إلى المقصلة وانتزعوا حقوقهم بقوة 
السلاح. فلا مكان لصناديق الاقتراع في بلادنا تَت ظل الجبابرة إلا لمخادعتنا، ومما يمسف له وينبغي التنبه إليه أن 

 كثير من العلماء والدعاة.  يسوق لهذه الخدعة الكبرى
 

ومن رحم تلك الأزمة الاقتصادية أيضا  قام الأمريكيون أيضا  بثورتهم على بريطانيا لأخذ حقوقهم، ولم يقوموا ويتبعوا 
الدماقراطية التي يخادعوننا بها اليوم في أفغانستان والعراق وغيرها، بل انتزعوا حقوقهم بالحديد والنار، فاعتبروا يا أولي 

 الأبصار.
 

ونحن المسلمون نعتقد أن من حق الأمة أن تنتخب رئيسها ونحن نممن بالشورى، ولكننا نعتقد أن هذه الدماقراطية 
فهي بدعة شركية، والمسلمون لا يرضون أن يحكمهم أحد إلا بشرع الله تعالى، لا  -فوق أنها خدعة كبرى-الغربية 

يننا القتال في سبيل الله ضد الغزاة المعتدين وضد الحكام المرتدين لتكون  بقوانين البشر التي يضعونها من عندهم، وفي د
 كلمة الله هي العليا وعندها ترجع الأمور إلى نصابها والحقوق إلى أفحابها.
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 وفي الختام أقول لأهلنا في فلسطين:
جل أن يلهم ذوي المصابين عظم الله أجركم، وتقبل الله قتلاكم في الشهداء، وعجل للجرحى بالشفاء، وأسأله عز و 

 فبرا  ويعوضهم خيرا .
 

أخواني في فلسطين لقد عانيتم كثيرا  كما عانى آباؤكم من قبل خلال تسعة عقود مضت، وإن المسلمين متعاطفون 
معكم لما يرون ويسمعون، ونحن المجاهدين متعاطفون معكم أيضا  وتعاطفنا أشد لأن المجاهدين يعايشونكم حياتكم 

أكبر بما تعانون، فيخقصَفون كما تخقصَفون بنفس الطائرات، ويفقدون فلذات الأكباد كما تفقدون، فالحمد لله وشعورهم 
 وإنا لله وإنا إليه راجعون.

 
ويشاء الله في هذه السنة أن تظهر أسارير الفجر وتباشير الفرج بانحسار المد الصليبي الصهيوني، فلم يبق إلا القليل بإذن 

ولن نخذلكم بإذن الله، وارتبط مصيرنا بمصيركم في قتال التحالف الصليبي الصهيوني فقتال حتى النصر  الله ونحن معكم
 أو الشهادة في سبيل الله.

 
 .{لل هَ لَعَلَّكخمْ تخـفْلِحخونَ ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخواْ افْبرخواْ وَفَابِرخواْ وَراَبِطخواْ وَاتّـَقخواْ ا}
 

 لله رب العالمين، وفل اللهم وسلم على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين. وآخر دعوانا أن الحمد
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 خطوات عملية لتحرير فلسطين

 م2009مارس  -هـ 1430ربيع الأول 
 

إن الحمد لله نحمده ونستعينه ونستغفره، ونعوذ بالله من شرور أنفسنا وسيئات أعمالنا، من يهده الله فلا مضل له، ومن 
 له، وأشهد أن لا إله إلا الله وحده لا شريك له، وأشهد أن محمدا  عبده ورسوله. أما بعد:يضلل فلا هادي 

 
أمتي المسلمة: حديثي هذا إليكم عما يجب فعله نصرة لأهلنا في الأرض المباركة، فقد تأخرنا عنهم كثيرا  وأضر ذلك 

 بقضايانا فازدادت فعوبة وتشعبا .
 

ئفين، ونحن آمنون أمنا  زائفا  ممقتا ؟ وإلى متى يبقى أهل غزة محافرين، ونحن متنعمون فإلى متى يبقى أهلنا في فلسطين خا
إلى حين؟ وإلى متى نقعد وقلوبهم تَترق على أكبادهم، الذين حرقوا بقنابل الفسفور الأبيض، بتواطم حكام العرب، مما 

لغ في التعبير من آلاف الخخطب عن فداحة أبكى حتى أولي بأس من الرجال، وما ذاك إلا لأمر عظيم، فبكاؤهم هنا أب
 الَخطب.

 
 على المرء من وقع الحسام المهند وطعن ذوي القربّ أشد مضاضة

 
ولا عجب إن مات بعض أمهاتنا وأخواتنا في غزة أو كدن بغير شظايا ولا رفاص، لا بسبب الحصار فليس بشيء 

فالأم ترى الملوك وما مالكون أفغر في عينيها من فغيرها، ولكن حصار البلد إذا بقي الولد، وإنما الحصار يوم فخقِد، 
الطائرات الأمريكية بيد اليهود تقصف وتعود، فتخطف فغار الحي وبينهم فغارها، فهذا ما يجعل أمهاتنا وأخواتنا 

طِفَ كبده، يرتعدن خوفا ، فتكاد تخرج أنفسهن بعدد خروج أنفاسهن وليس الخبر كالمعاينة فلا يعرف الثكل إلا من خخ 
 ولا القصف إلا من يكابده، ولا معتصم من الطغاة ينتقم.

 
وينبغي التنبيه إلى أن من الهزماة النفسية ومن الخيانة للملة والأمة ودماء الشهداء، أن يتم مدح من تواطأ على قتلهم 

 ووففه بأنه أمل غزة، بينما أهلها أباة أعزاء يرفضون ذلك.
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 ومدح الكفر للأحرار حرقخ  يافـغزةخ مات فتـيتها لتح
 فكيف على قناها تسترقخ  وحررتِ الشعوب على قناها
 جراحاتٌ لها في القلب عمقخ  وبي مما رمتك به الدواهي

 ولا يدني الحقوق ولا يحق فلا يحمي العقائدَ كالضحايا
 لأهل الكفر غلمان ورق ذوو السلطان قد باعوا القضايا
 أبين فماده والصخر فرق سلي من حافر الأطفال فيك

 بنجد أو بمصر لا ترق قلوب ولاتنا مثل الأعادي
 تذل بني العروبة تسترقُّ  فراعنة أتوا من بعد عهد
 فضرب رقابكم في الدين حق تعاونتم مع الأعدا علينا

 
النصارى أمتي المسلمة: لقد مضى على احتلال فلسطين أكثر من تسعين سنة، ذاقت خلالها الأمر ين على أيدي 
 واليهود، وبرغم الجهود السابقة التي بذلت بما في ذلك تكرار المظاهرات والمهرجانات، فالاحتلال ما زال مستمرا .

 
فأريد منك أمتي دقائق معدودة، لأضع أمامك خطوات عملية لتحريرها، تبرئة للذمة، وإنهاضا  للأمة، وهذا يستلزم قول 

ن إقامته على الضعيف والشريف ولو كان ثقيلا ، وإلا فهو طريق الهلاك فاحذروه، الحق ولو كان مرا ، كما أنه لا بد م
إنما أهلك الذين من قبلكم أنهم كانوا إذا سرق فيهم الشريف تركوه، وإذا سرق فيهم الضعيف : "صلى الله عليه وسلموقد قال رسول الله 

 " متفق عليه.أقاموا عليه الحد
 

به، هو أنه رغم حرفنا على إنقاذ أهلنا في غزة وفك الحصار عنها،  أمتي المسلمة: إن من الحق المر الذي ينبغي الصدع
فهناك من هم أحرص منا عليهم، وأعني بذلك إخواننا في باقي فلسطين، بما في ذلك الضفة الغربية، ومع ذلك لم 

ة عباس يستطيعوا إغاثة أهلهم وذويهم. والسبب واضح جلي؛ فبلادهم محتلة، وجنود الصهاينة وجنود السلطة بقياد
 مانعونهم من نصرة إخوانهم هناك.

 
وهذا السبب هو نفسه الذي مانعنا من نصرة أهلنا في غزة، فالحقيقة المرة أن بلادنا محتلة من داخلها، وفهاينة العرب 

 حكام المنطقة وكلاء أعدائنا هم وجنودهم الذين مانعوننا من نصرة المستضعفين هناك.
 

صالح الحكام وموكليهم، يساندهم في ذلك جيوش عسكرية، وأخرى مدنية، وهي الأهم فإن لم نفقه أن بلادنا محتلة ل
والأخطر، وفي مقدمتهم علماء السوء، ومن استمجروا من المثقفين ورجال الإعلام، هملاء يقومون بتضليل الأمة، وبث 
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ة، ويسلبوها الإرادة، ترغيبا  روح الهزماة فيها، وترويضها بشتى الطرق للسير خلف الحكام، فيوافلوا اغتصاب الإدار 
 وترهيبا ، فتصبح أمتنا عاجزة عن أخذ زمام المبادرة، والتحرك بعيدا  عن الحكام ورجالاتهم.

 
فإن لم نعِ هذا الأمر، ونعمل على كشف حقيقة هملاء والتحذير منهم وخلعهم والتحرر من سلطانهم، فلن نستطيع أن 

 وسنبقى ندور في دائرة مغلقة بدأ المسير بها منذ أن احتلت الأرض المباركة.نحرر فلسطين، ففاقد الشيء لا يعطيه، 
 

أمتي المسلمة: إن الناظر إلى الأوضاع في فلسطين، يرى أن المقومات المطلوبة لكي يحقق الجهاد غاياته ما زالت بحاجة 
ى أهلنا هناك، فضلا  عن إلى أن تستكمل، ورغم فعوبة ذلك في فلسطين المحتلة، وخافة مع الحصار المفروض عل

اتفاقيات التهدئة التي توقع من حين لآخر، وواقع الحال خلال العقود الماضية يمكد ذلك، لذا يجب تكوين قوة كافية من 
المجاهدين، تفك الحصار عن فلسطين لتنافر أهلنا هناك، وحيث إن دول الطوق العربية جميعها، مغلقة لحدودها مع 

رك المجاهدين، بل وحتى الجزء الذي كان يستثنى من الجبهة الشمالية لفلسطين على حدود فلسطين حارسة لها من تَ
، القاضي بدخول آلاف القوات الصليبية لحماية 1701لبنان، قام حسن نصر الله وحزبه بالموافقة على قرار إغلاقه رقم 

غيت العرب الذين حافروا أهلنا اليهود، وبذا يكون ليس هناك فرق في هذه القضية، بين حسن وحسني وبقية طوا
 هناك.

 
وبناء على ما تقدم: لا بد من البحث عن دول خارج دول الطوق، يتم تَرك المجاهدين منها لتفتح الحدود بالقوة، 
لنصل إلى أهلنا في ربوع الأقصى المبارك، والفرفة الثمينة النادرة للصادقين في رغبتهم في تخليص الأقصى، هي بدعم 

 العراق بكل ما يحتاجون إليه، لكي يحرروا أرض الرافدين، وبذا يقومون بواجبين اثنين: هزماة الحليف الأكبر المجاهدين في
للصهاينة ثم ينطلقوا إلى الأردن، حيث إنها أفضل وأوسع الجبهات، فنصف سكانها هم من أهل فلسطين الذين هجروا 

لضفة الغربية وما جاورها، وتفتح الحدود بالقوة لاستكمال النقص منها سابقا ، ومن الأردن تكون الانطلاقة الثانية إلى ا
في المقومات المطلوبة، لكي يتم تَرير فلسطين كلها من النهر إلى البحر بإذن الله. فهذا هو السبيل الشرعي وهو السبيل 

 لعدو جراح.الواقعي العملي، بعيدا  عن فرف الجهود بأقوال وأفعال معظمها لا تكف بأس سلاح، ولا تنكأ ل
 

فكفى قعودا  وإهدارا  للوقت وتهربا  من المسمولية، فمحرقة غزة وسط هذا الحصار الطويل، هي حدث تاريخي مهم، 
وفاجعة مفصلية، تمكد على ضرورة المفافلة بين المسلمين والمنافقين، فلا يصح أن يكون حالنا بعد غزة كحالنا قبلها، 

، لإحقاق الحق وإبطال الباطل، ويجب أن نبرأ إلى الله تعالى من كل من تواطأ مع بل يجب العمل الجاد والإعداد للجهاد
الأعداء على أهل غزة، فالبراءة من هملاء المتواطئين ليست من نوافل الأعمال بل هي أحد ركني التوحيد، فمنافرة 

هَا الَّذِينَ آمَنخواْ لَا تَـتَّخِذخواْ الْيـَهخودَ وَالنَّصَارَى ياَ أيَّـُ الكفار على المسلمين كفر أكبر مخرج من الملة، واقرؤوا قول الله تعالى: }
لَا إِكْراَهَ ، وقول الله تعالى: }{الِمِينَ أوَْليَِاء بَـعْضخهخمْ أوَْليَِاء بَـعْضٍ وَمَن يَـتـَوَلهَّخم مِّنكخمْ فإَِنَّهخ مِنـْهخمْ إِنَّ الل هَ لَا يَـهْدِي الْقَوْمَ الظَّ 
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ينِ قَد تّـَ  َ الرُّشْدخ مِنَ الْغَيِّ فَمَنْ يَكْفخرْ باِلطَّاغخوتِ وَيخـمْمِن باِلل هِ فَـقَدِ اسْتَمْسَكَ باِلْعخرْوَةِ الْوخثْـقَىَ في الدِّ لَا انفِصَامَ لَهاَ وَالل هخ  بـَينَّ
يعٌ عَلِيمٌ   . فهذا الحدث اختبار لنا جميعا ، ينجح فيه من اتبع الهدى، ويتردى فيه من ضل وغوى.{سمَِ

 
بحاجة إلى قيادات فادقة، تقوم بما يلزم لحشد ما يكفي من طاقات المسلمين في هذا الميدان، فالأمة تعاني فنحن 

هائلا  في قياداتها، رغم أن كثيرا  من أبنائها يحسبون أن لديهم قيادات تقودهم إلى شاطئ الأمان، فإن لم يكن  إفلاسا  
لأقل على مستوى الصف الثاني والثالث، والحقيقة أن هذا وهمٌ  على مستوى الصف الأول من الملوك والرؤساء، فعلى ا

كبير وهو مكمن رئيسي للخلل، وبقاء فلسطين لتسعة عقود تَت الاحتلال، فضلا  عن غيرها، ناهيك عن انتشار 
الفقر والجهل والمرض رغم كثرة الموارد؛ ممشر واضح على ذلك، فالسفينة مهما عظمت وحسنت فلن تصل إلى شاطئ 

 مان إن لم يكن لها قيادة أمينة.الأ
 

فزعامات الصف الأول عرفنا أمرهم وتبعيتهم لأعدائنا، لكن الأدهى والأمر  أنهم استطاعوا ترويض كثير من القيادات 
وا، فلن  التي تليهم. فقيادات الصف الثاني ومن قرب منهم إن لم يغيروا ما بأنفسهم من ركون ومداهنة للباطل، أو يخغيرَّ

لأمة في طريق تَرير الأقصى، لأن هملاء قد أفبحوا عقبات وحواجز في الطريق الذي يخرج الأمة من هذا التيه، تتقدم ا
مثلهم كمثل سكة حديد في مقدمتها قطار الحكام ويليه قطار قيادات الصف الثاني ومن قرب منهم، وكلا القطارين 

قصى إلا بإزاحة كلا القطارين عن الطريق وتجاوزهما، متوقفان منذ عقود في طريق تَرير فلسطين، فلا سبيل إلى الأ
ويصعب أن يتم ذلك قبل أن يستيقظ كثير من المسلمين، فيتركوا التعصب المذموم للأوطان والرجال، حكاما  أو علماء 

نهم أو قيادات للجماعات الإسلامية، ويتركوا معارضة نصحهم وإقامة الحق عليهم، فإن لم يفعلوا فلسان حالهم يقول إ
يسيرون على الطريق الذي أهلك الأمم قبلنا، ولذلك فالأمة في تيه الظلمات منذ عقود، ويبدو أنهم لم يفقهوا قول 

 " متفق عليه.وأيم الله لو أن فاطمة بنت محمد سرقت لقطعت يدها: "صلى الله عليه وسلمرسول الله 
 

مة الحق مقدمة على سلامة فيجب أن تسري فينا روح النصيحة لتصحيح المسار، وأن الحق أكبر من الجميع، وسلا
 ".الدين النصيحة، والذي قال: "صلى الله عليه وسلمالأوطان والرجال والأحزاب والجماعات، فكل يمخذ من قوله ويرد إلا الرسول 

 
نعم فإن أضعناها أضعنا الدين، وتبعا  لذلك ضياعنا، فهذا واقعنا وقد قال عمر رضي الله عنه: "نحن قوم أعزنا الله 

 لعزة بغيره أذلنا الله"، فاعتبروا يا أولي الأبصار.بالإسلام ومهما ابتغينا ا
 

وعودا  على موضوع القيادة: فالطريق لتحرير الأقصى يحتاج إلى قيادات حقيقية فادقة مستقلة قوية أمينة، تكون على 
لم مستوى هذه الأحداث الجسام، ملمة بفقه الواقع وفقه الشريعة، وينشئون هيئة منافحة لها فروع في أقطار العا
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الإسلامي، تسعى لنشر البيان والبلاغ، وتوعية عامة أبناء الأمة شرعيا  وسياسيا ، وعندها تتحرر العقول من الجهل 
 والغفلة، والنفوس من الخضوع والخنوع للحكام الخاضعين لأعدائنا.

 
كيل قوة دافعة في النفس، فالمعرفة بخطورة هذا الواقع الذي نعيشه، ودور الحكام وأعوانهم فيه، هي الخطوة الأولى لتش

لتتحرك لتغيير هذا الواقع المظلم. وهنا لا بد من إنزال فقه الشريعة على هذا الواقع، وعندها تنضبط تَركاتنا على الطريق 
 المستقيم، لتصحيح الأوضاع المنكرة وإزالة العدوان عن أمتنا.

 
تدخل السلاطين في هيئتهم، متبرئين منهم جميعا ،  كما ينبغي أن يحرص أعضاء هذه الهيئة على أن يكونوا في مأمن من

حذرين من اختراقهم لهيئتهم عبر علماء السوء، كما هو حال كثير من الهيئات القائمة في بلادنا، وإن من واجبهم نشر 
يد على الأحكام الشرعية ذات الصلة بهذه المواضيع، كالتأكيد على أن الجهاد متعين اليوم إلى أن تتم الكفاية، والتأك

الفتوى التي فدرت عن بعض أهل العلم في أحداث غزة، والمتضمنة بأن من ساعد الأعداء وظاهرهم على المسلمين 
 يكون مرتكبا  ناقضا  من نواقض الإسلام، وما يترتب على ذلك من أحكام.

 
لاستكمال الأمر وتطويره، ومن كما أضع بين يدي العلماء والدعاة بعض المقترحات في هذا المجال، راجيا  بذل الجهود 

 أهم هذه المقترحات:
 

أولا : القيام بعمل القوائم المتضمنة للعلماء والدعاة والمفكرين والكتاب الصادقين المنافحين لأمتهم، مع أبرز مملفاتهم، 
يه والنصح فيه، والعمل على نشرها بين عامة الأمة، ولا مانع من ذلك وجود بعض الزلل غير المتعمد، فتتم الملاحظة عل

 وإلا فلن يبقى لنا عالم فضلا  عمن دونه، فينبغي العمل على إبراز القيادات الصادقة الملتزمة بمنهج الإسلام.
 

 ثانيا : تصحيح المفاهيم الشرعية في فكر وحياة الأمة.
 

مهم جدا  لمعرفة ومن الكتب المفيدة في ذلك كتاب )فتح المجيد( للشيخ عبد الرحمن بن حسن آل الشيخ وهو كتاب 
التوحيد والتحذير من الشرك ومنه شرك القبور وشرك القصور، وكتابا الشيخ محمد قطب )مفاهيم ينبغي أن تصحح( 
و)هل نحن مسلمون(، وكتاب )التبيان في كفر من أعان الأمريكان( للشيخ المجاهد نافر بن حمد الفهد فك الله أسره 

 من سجون الرياض.
 

د، في تقييم جميع الأنظمة في العالم الإسلامي، وإن كان عنوانه خافا  )النظام السعودي في وهناك كتاب خامس مفي
 ميزان الإسلام(، وكثير من الكتب المفيدة يتيسر قراءتها على شبكة المعلومات كموقع التوحيد والجهاد.
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عية، لارتكاب ما حرم الله تعالى، فيجب ثالثا : تنبيه الأمة على أن هناك حربا  لتغيير وإماتة الأسماء والمصطلحات الشر 

 تفنيد ذلك وإشاعة الأسماء والألفاظ الشرعية، ومن أمثلة ذلك:
 

 انتهاك حرمة الربا فسموه بالفائدة، وأطلقوا على البنوك الربوية البنوك التجارية.
 .وعندما أرادوا انتهاك حرمة الخمر، أطلقوا عليه المشروبات الروحية وما شابهها من أسماء

 وعندما أرادوا محاربة ذروة سنام الإسلام الجهاد في سبيل الله سموه بالعنف والإرهاب.
ولما أرادوا ارتكاب نواقض الإسلام، وموالاة أعداء الله، أماتوا حد الردة ووففوا كل من دعا لإقامة هذا الحد بأنه 

 تكفيري.
 

فظ: الآخر، وينفرون عن استخدام المصطلحات الشرعية، ويتم الحديث عن تسمية الكافر والمرتد والزنديق والمنافق بل
وكذا المغالطة بحوار الأديان، وحرية الرأي وحرية التعبير والتعايش السلمي، والدول الصديقة وعقود تقديم التسهيلات 

وأفغانستان لدعم السفن الحربية الصليبية، في الوقت الذي يقوم به اليهود والنصارى بقتل إخواننا في فلسطين والعراق 
ووزيرستان والصومال وكشمير والفلبين والشيشان. فالمغالطة بالأسماء والمصطلحات باب واسع فينبغي تتبعها وكشف 

 حقيقتها وحقيقة ناشريها.
 

رابعا : القيام بعمل القوائم المتضمنة لأعدائنا من المنافقين ووسائلهم، ولاسيما الإعلامية كالصحف والكتب والمجلات 
 ات والقنوات الفضائية، وأخطرها الأخيرتان كهيئة الإذاعة البريطانية وأخواتها وقناة الحرة وقناة العربية.والإذاع

 
وكذلك إعداد القوائم للذين تصب جهودهم في فالح أعدائنا دون أن يشعروا، كالمرجفين والمخذلين والمثبطين من 

وسائل المتاحة لتحذرهم، مرفقين تلك القوائم بوثائق وبراهين المسلمين، وذلك بالضوابط الشرعية، ونشرها على الأمة بال
ياَ أيَّـُهَا الَّذِينَ آمَنخواْ كخونخواْ قَـوَّامِيَن للِ هِ من أقوالهم وأفعالهم، تدلل على ذلك مع تفنيدها، وأذكر هنا بقول الله تعالى: }

 .{هَ خَبِيٌر بماَ تَـعْمَلخونَ لاَّ تَـعْدِلخواْ اعْدِلخواْ هخوَ أقَـْرَبخ للِتـَّقْوَى وَاتّـَقخواْ الل هَ إِنَّ الل  شخهَدَاء باِلْقِسْطِ وَلَا يَجْرمَِنَّكخمْ شَنَآنخ قَـوْمٍ عَلَى أَ 
 

فكشف حقيقة المنافقين منهج قرآني، كما أجمع العلماء على وجوب كشف المنافقين والمبتدعين، وقد سئل الإمام أحمد 
أحب إليك، أو يتكلم في أهل البدع؟ فقال: )إذا قام وفلى واعتكف، فإنما رحمه الله: الرجل يصوم ويصلي ويعتكف 

 هو لنفسه، وإذا تكلم في أهل البدع، فإنما هو للمسلمين، هذا أفضل(. ا هـ
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أن تعرف المنافقين على جميع الأفعدة، لتحذرهم  -وخافة بعد هذه الحرب على غزة-فالأمة بحاجة ماسة اليوم 
وَإِذَا رأَيَْـتـَهخمْ تخـعْجِبخكَ أَجْسَامخهخمْ وَإِن يَـقخولخوا تَسْمَعْ لِقَوْلهِِمْ كَأنَّـَهخمْ خخشخبٌ مُّسَنَّدَةٌ تعالى: } فتجاهدهم، كما في قوله

يّـُهَا النَّبيُّ جَاهِدِ الْكخفَّارَ ياَ أَ ، وقول الله تعالى:}{ يخـمْفَكخونَ يَحْسَبخونَ كخلَّ فَيْحَةٍ عَلَيْهِمْ هخمخ الْعَدخوُّ فاَحْذَرْهخمْ قاَتَـلَهخمخ اللَّهخ أَنىَّ 
، فخلافة القول: لا بد من قادة فادقين وتوعية شرعية {جَهَنَّمخ وَبئِْسَ الْمَصِيرخ وَالْمخنَافِقِيَن وَاغْلخظْ عَلَيْهِمْ وَمَأْوَاهخمْ 

فافلة هي أمر قائم من وسياسية وجهاد في سبيل الله وكشف لحقيقة المنافقين وتمايز ومفافلة معهم، مع العلم أن الم
جهة الحكام، فلديهم أجهزة أمنية يصل تعداد أفرادها إلى مئات الألوف، ترفد النافحين لأمتهم، وتتجسس عليهم، 
وتعد بهم قوائم تسمى سوداء لمحاربتهم بطرق عدة، إغراء وإغواء، وفصلا  وسجنا ، ومنعا  من السفر، ومطاردة وتشويها  

ك كله للحيلولة بينهم وبين منابر التوجيه، لنصح أمتهم وتَذيرها من ممامراتهم، وفي المقابل لسمعتهم، بل وقتلا ، وذل
 انفردوا هم وعلماؤهم وإعلامهم بالدجل على الأمة وتضليلها.

 
وفيما يخص قوائم أعدائنا، فنظرا  لضيق المقام فسأكتفي بوفف كبار أئمتهم في بلادنا. ففي هذه الأحداث تمايز 

فة  السادة والكبراء حكاما  وعلماء، وقد بدا واضحا  أن بعض حكام العرب، تواطموا مع التحالف الصليبي الناس، وخا
الصهيوني على أهلنا، وهم من تسميهم أمريكا بحكام دول الاعتدال. وفي الحقيقة إن دول العالم الإسلامي من 

ول معوجة ودول أكثر اعوجاجا ، والإسلام بريء من إندونيسيا إلى موريتانيا بلا استثناء، تنقسم إلى قسمين اثنين: د
 حكامها جميعا .

 
ولا يخفى أن مما ساعد الجماعة الأولى في فدر الإسلام على أن يصلب عودها ويقوى عمودها لتحمل أعباء إقامة 

المنافقين، الدولة الإسلامية؛ عدد من الأمور كان من أهمها بعد الإماان الصحيح والزهد: التمايز بين المممنين و 
فالأحداث العظام والمصائب الجسام ولا سيما الحروب والصدامات، نفضت الخبيث عن الطيب وميزت الصادق من 

افَـقخواْ وَقِيلَ وَلْيـَعْلَمَ الَّذِينَ نَ *  وَمَا أَفَابَكخمْ يَـوْمَ الْتـَقَى الجَْمْعَانِ فبَِإِذْنِ الل هِ وَليِـَعْلَمَ الْمخمْمِنِينَ المنافق، كما في قوله تعالى: }
هخمْ لِلِإمااَنِ يَـقخولخونَ لَهخمْ تَـعَالَوْاْ قاَتلِخواْ في سَبِيلِ الل هِ أوَِ ادْفَـعخواْ قاَلخواْ لَوْ نَـعْلَمخ قِتَالا  لاَّتّـَبـَعْنَاكخمْ هخمْ للِْ  كخفْرِ يَـوْمَئِذٍ أقَـْرَبخ مِنـْ

 .{لَمخ بماَ يَكْتخمخونَ بأِفَـْوَاهِهِم مَّا ليَْسَ في قخـلخوبِهِمْ وَالل هخ أعَْ 
 

وإن من المصائب التي وقعت على المسلمين يوم أحد، أن ثلث الجيش خضع وانقاد لرأس المنافقين ابن سلول، فانخذل 
بهم وأمرهم أن لا يقاتلوا الأعداء، وأما اليوم فجميع الجيوش الرسمية للأمة تَت قيادة المنافقين من حكام المنطقة، كما 

الجيوش غير الرسمية تَت قادة الجماعات الإسلامية، وكثير منهم يرون أن هملاء الحكام ولاة أمر شرعيين، يحرم أن معظم 
الخروج عليهم، فكيف لا تتوالى علينا المصائب؟! وقد بدا ذلك واضحا  في خذلان هذه الجماعات لغزة وأهلها، وهم 

 هذا للشباب المسلم! ينتظرون إذنا  من المنافقين حتى يجاهدوا، فأي استغفال
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بعد غزوة  -رضي الله عنهم-فالواجب أن نبعد المنافقين والمخذلين عن ميادين القيادة والتوجيه، كما فعل الصحابة 
أحد، فلما قام ابن سلول ليخطب بالمسلمين كما كان يفعل من قبل، وكان سيدا  في قومه يريد بذلك أن يحافظ على 

الأولى، أخذ الصحابة بثيابه من نواحيه وقالوا: "اجلس أي عدو الله لست لذلك بأهل وقد مكانته في توجيه الجماعة 
 فنعت ما فنعت".

 
فما أكثر الرجال الذين يعتلون منابر التوجيه بصورها المختلفة ليخادعوا الأمة لتلتف حول حكام المنطقة المنافقين، 

ل لكل واحد من هملاء مواجهة أو عبر الهاتف كما قيل ويخذلوها عن القتال لتحرير فلسطين، فما أحرانا أن نقو 
رضي -لرئيسهم الأول ابن سلول "اجلس أي عدو الله لست لذلك بأهل وقد فنعت ما فنعت". فما فعله الصحابة 

بابن سلول هو فضح وإزالة له عن منابر التوجيه في الجماعة المسلمة، حتى لا يعيد الكرة في غزوة أخرى،  -الله عنهم
ني بثلث الجيش وتتكرر المصائب، وهذا ما ينبغي علينا فعله، فالمنافقون والمخذلون يكررون علينا المصائب منذ فينث

 عقود.
 

فهذه بعض المقترحات، أرجو أن تصب في فالح المشروع العام لإنقاذ الأمة وفك وكسر القيود التي كبل بها كثير من 
بما يلزم للقيام بأوجب الواجبات بعد الإماان: دفع العدو الصائل،  أبنائها، فيتحررون منها، وينطلق منهم من يكفي

الذي يفسد الدين والدنيا. وإن فك حلقة من حلقات السلسة الغليظة الملقاة على رقابنا، تعيننا على إسقاط وطرح 
 لبقية الحلقات بإذن الله.

 
لمفتوحة، وخافة في العراق وأفغانستان فالفرفة متاحة اليوم، للقيام بهذا الواجب في عدد من ساحات الجهاد ا

وباكستان والصومال والمغرب الإسلامي. فأرجو الله أن يوفقنا لنصرة الدين وللجهاد في سبيله، حتى نحرر بلاد 
 المسلمين، ولا سيما العراق لننطلق منها إلى فلسطين.

 
طن الفتن والنفاق، ويعيننا على ذلك: أن تكون وختاما ، أذكر أمتي بأهمية تعاهد قلوبنا بمقويات الإماان، وتجنيبها موا

ألسنتنا رطبة بذكر الله تعالى، وقراءة جزء يوميا  من القرآن الكريم بتدبر وتفكر، فهو يجلي القلوب وينير العقول، ويبصرنا 
هَا النَّاسخ قَدْ ياَ أيَّـُ بالصفات المشتركة لأعدائنا، من المشركين والمنافقين على مر العصور. واقرؤوا قول الله تعالى: }

 .{جَاءتْكخم مَّوْعِظةٌَ مِّن رَّبِّكخمْ وَشِفَاء لِّمَا في الصُّدخورِ وَهخد ى وَرَحْمَةٌ لِّلْمخمْمِنِينَ 
 

وكذلك أذكر بأهمية قراءة الكتب المقترحة، ومتابعة كتيبات القوائم والاطلاع عليها ونشرها، لأنها منارات وسط ظلمات 
 لخارجية علينا.الهجمات الداخلية وا
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 وأخيرا ، أحرض نفسي وإخواني بهذه الأبيات:
 

 علام الجبن والخورخ  وتسألني عزائمنا
 طواغيت لها فورخ  وقد ملأت عوالمنا
 وفيهم يكمن الخطرخ  ليوهنوا من عقيدتنا
 سبيل الله غايتكَ  أخي يا قوة عظمى
 وأنت الموت جنتكَ  أأنت الموت تخشاهخ 

 بتصويت وتخذيلِ  عمود الدين لا يقوى
 ماينا ، فتيةَ الجيلِ  فغير السيف لا يجدي

 
 اللهم أرنا الحق حقا  وارزقنا اتباعه، وأرنا الباطل باطلا  وارزقنا اجتنابه.

 اللهم أبرم لهذه الأمة أمر رشد يعز فيه أهل طاعتك ويذلُّ فيه أهل معصيتك ويممر فيه بالمعروف وينهى فيه عن المنكر.
 آتنا في الدنيا حسنة، وفي الآخرة حسنة وقنا عذاب النار.اللهم ربنا 

 اللهم انصر المجاهدين في كل مكان وتقبل شهداءهم واشف جرحاهم وفك أسراهم إنك على كل شيء قدير.
 اللهم عليك بالتحالف الصليبي الصهيوني ومن نافرهم.

 القوم الكافرين. اللهم لا حول لنا ولا قوة إلا بك فأمدنا بمدد من عندك وانصرنا على
 

 وفل اللهم وبارك على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين.
وآخر دعوانا أن الحمد لله رب العالمين.
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 النزال النزال يا أبطال الصومال

 م2009مارس  -هـ 1430ربيع الأول 
 

من يهده الله فلا مضل له، إن الحمد لله، نحمده ونستعينه ونستغفره، ونعوذ بالله من شرور أنفسنا وسيئات أعمالنا، 
 ومن يضلل فلا هادي له، وأشهد أن لا إله إلا الله وحده لا شريك له، وأشهد أن محمدا  عبده ورسوله.

 أما بعد...
 

 فإلى إخواني المسلمين الصابرين المصابرين في الصومال المجاهد: السلام عليكم ورحمة الله وبركاته.
 

هذه السنوات، هي حرب بين الإسلام والصليبية العالمية، فحلف الأطلسي أوكل إن الحرب الدائرة فوق أرضكم خلال 
هذه المهمة لإثيوبيا، وهملاء وموكلوهم لما أرهقهم جهادكم المبارك، لجما إلى المكر والخداع، وهذا دأبهم في العالم 

 عبد الله يوسف.الإسلامي، فنصبوا عليكم رجلا  من بني جلدتكم ولكنه على ملتهم: هو الرئيس السابق 
 

ولما لم تنطل عليكم حيلة الكرزايات القدماة في المنطقة، قاموا بتبديله وجاءوا بنسخة أخرى معدلة، كنسخة سياف 
ورباني وأحمد شاه مسعود. فقد كانوا من قادة المجاهدين الأفغان، ثم ارتدوا على أعقابهم وساعد حلفهم أمريكا لإسقاط 

تان: وكذلك حال شيخ شريف، فقد كان رئيسا  للمحاكم الإسلامية ومع المجاهدين، ولكنه الإمارة الإسلامية في أفغانس
نتيجة لإغراءات وعروض من المبعوثة الأمريكية في كينيا، غير وبدل وارتد على عقبيه، ووافق على إشراك القوانين 

ك هو الشرك الأكبر المخرج من الملة. الوضعية الكفرية مع الشريعة الإسلامية لإقامة حكومة وحدة وطنية، وهذا الإشرا
وكيف يصدق العقلاء أن أعداء الأمس على أساس ديني يصبحون أولياء اليوم، فهذا لا يكون إلا بتخلي أحد الطرفين 

إِنَّ الَّذِينَ ارْتَدُّوا عَلَى عن دينه، فانظروا من الذي تخلى: هل هو شيخ شريف أم أمريكا؟ وتدبروا قول الله تعالى: }
َ لَهخمخ الْهخدَى الشَّيْطاَنخ سَوَّلَ لَهخمْ وَأمَْلَى لَهخمْ أدَْ  ذَلِكَ بأِنَّـَهخمْ قاَلخوا للَِّذِينَ كَرهِخوا مَا نَـزَّلَ اللَّهخ *  باَرهِِم مِّن بَـعْدِ مَا تَـبـَينَّ

ذَلِكَ بأِنَّـَهخمخ *  تـْهخمْ الْمَلَائِكَةخ يَضْربِخونَ وخجخوهَهخم وَأدَْباَرَهخمْ فَكَيْفَ إِذَا تَـوَفّـَ *  سَنخطِيعخكخمْ في بَـعْضِ الْأَمْرِ وَاللَّهخ يَـعْلَمخ إِسْراَرَهخمْ 
 {.اتّـَبـَعخوا مَا أَسْخَطَ اللَّهَ وكََرهِخوا رِضْوَانهَخ فأََحْبَطَ أَعْمَالَهخمْ 

 
رواه أحمد  "لدينه ما ذئبان جائعان أرسلا في غنم بأفسد لها من حرص المرء على المال والشرف" صلى الله عليه وسلموقد قال رسول الله 

 والترمذي.
 فكم أفسد الحرص على المال والشرف والجاه قياداتنا!
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فمثل هملاء الرؤساء هم وكلاء أعدائنا لا تنعقد لهم ولاية أفلا ، فشيخ شريف هذا حاله فيجب خلعه وقتاله. وقد أجمع 

ولايته، فوجب القيام عليه بالسلاح. قال  علماء الإسلام، على أن الولاية لا تنعقد لكافر، فإذا طرأ عليه الكفر سقطت
 القاضي عياض رحمه الله: "أجمع العلماء على أن الإمامة لا تنعقد لكافر، وعلى أنه لو طرأ عليه الكفر انعزل".

 
إخواني المسلمين في الصومال: ينبغي الحذر من المبادرات التي تلبس عباءة الإسلام والممسسات الدينية، في حين أنها 

أحكام الشريعة الإسلامية، كالمبادرة المنسوبة لبعض علماء الصومال بإعطاء شيخ شريف ستة أشهر لتطبيق  تخالف
الشريعة الإسلامية، فهم يطالبونه بأمر إنما نصب لهدمه فكيف يقيمه؟ فهملاء إما أنهم لا يفقهون الواقع وإما أنهم 

العقلاء يعلمون محاربة أمريكا للإسلام، ورفضها لإقامته في يستغفلوننا، فمبادرتهم هذه خيانة ظاهرة للأمانة. وجميع 
 الصومال من قبل، وكذا في العراق وأفغانستان، وهاهم يحتجون على إقامته في إقليم سوات في باكستان.

 
وهناك مبادرة أخرى من الخارج، لمطالبة المجاهدين الصادقين منكم بإيقاف القتال للتفاوض مع شيخ شريف، متجاهلة 

طرة أمريكا على هذا الوكيل الجديد. فهملاء قد ضلوا ضلالا  مبينا ، فالواجب قتال الحكومة المرتدة، وليس إيقاف سي
القتال ضدها، وموقفهم هذا يتماشى مع مبادرات الأنظمة العربية في المنطقة الخاضعة لأمريكا، كمبادرة حاكم الرياض 

بق عبد الله يوسف، وقد تَطمت بفضل الله تلك الممامرة على فخرة السابقة، عندما قام بمباركة حكومة الرئيس السا
المجاهدين. فاحذروا كل مبادرة تناقض أحكام الدين ولا تنخدعوا بها، فلا ينفعها أن ترفع اسم ممسسة دينية، فكثير من 

 المقام لذكرها. هذه الممسسات مخترقة من قبل الأنظمة، وخافة نظامي الرياض والقاهرة، والأمثلة كثيرة لا يتسع
 

ثم إني أخاطب إخواني المجاهدين أبناء الصومال الصادقين بأن يوافلوا خطواتهم على طريق الجهاد، فالكفر العالمي في 
مآزق وأزمات لم يسبق لها مثيل منذ عقود بعيدة، فافبروا واثبتوا، فأنتم جيش من الجيوش المهمة في الفيلق الإسلامي 

ل عن العالم الإسلامي في جزئه الجنوبي الغربي، وفبركم وثباتكم دعم لإخوانكم في فلسطين المجاهد وخط الدفاع الأو 
أمريكا  –والعراق وأفغانستان والمغرب الإسلامي وباكستان وباقي ساحات الجهاد، وفبرهم وثباتهم أمام نفس العدو 

 لمعتدين يشفي فدره.دعم وتقوية لصبركم وثباتكم كذلك. فليحفظ كل منا ثغره وبقتل ا –وحلفائها 
 

كما أهيب بأبناء الشعب الصومالي المسلم، أن يلتفوا وينافروا إخوانهم المجاهدين الصادقين، كما أوجه ندائي إلى الأمة 
المسلمة في كل مكان بمد يد العون إلى أهلنا في الصومال لسد حاجات من أفابتهم المجاعة، وكذا أن يفرغوا من 

هاد، إلى أن تتحرر من الغزاة والمنافقين وتقام فيها دولة الإسلام بإذن الله. وتَقيق النصر هناك طاقاتهم وأموالهم لدعم الج
ميسر بمشيئة الله، إذا قام كل طرف بواجبه، وإن مما يبشر بذلك، أن إخوانكم الصومالين هم أهل الجلد والصبر 

ة الصليبية، وقد أبلوا بلاء حسنا  ضد الغزاة ونفوسهم أبية، الموت أحب إليهم من أن يطأطئوا رؤسهم لحكومة الحبش
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الصليبين سابقا  بقيادة أمريكا فهزموها بفضل الله، ومرغوا أنفها في الطين، فخرجت تجر أذيال الخيبة والهوان. فسدوا 
 حاجاتهم أيها المسلمون في الأموال لشراء السلاح وتيسير أمور الجهاد، فإياكم ثم إياكم أن يمتوا من قبلكم.

 
متي المسلمة: إن انتصار المجاهدين في الصومال أمر في غاية الأهمية، وترك دعمهم والأخذ بيدهم في غاية الخطورة، فإنه أ

إذا أكلت الأطراف سهل على العدو التهام قلب العالم الإسلامي، وفي ذلك انتقال من الاحتلال بالوكالة إلى الاحتلال 
 المباشر من التحالف الصليبي الصهيوني.

 
فأنتم أمام حملة فليبية عامة عليكم، فهذه الصومال في الطرف الغربي الجنوبي، وقد غزاها الصليبيون برا  وجوا  وبحرا ، 
ومن جهة الغرب زحف فليبي آخر على السودان يتقدم من دارفور، وما بين شاطئ السودان والمسجد الحرام في مكة 

من مرمى فواريخ سكود، وفي الشمال في المسجد الأقصى المبارك، جيوش المكرمة إلا قرابة ثلاثمئة كيلومتر، وهي أقل 
فهيونية منذ ستين سنة، وسفن فليبية قبالة غزة وفي جنوب لبنان جيوش فليبية أخرى، وفي المشرق غزو فليبي بقيادة 

 أمريكا على أفغانستان وغزو آخر على العراق، فضلا  عن القواعد العسكرية المنتشرة في بلادنا.
 

 فإلى متى تخشون أمريكا وعملاءها؟!
 

شَوْنَـهخمْ فاَلل هخ أَلَا تخـقَاتلِخونَ قَـوْم ا نَّكَثخواْ أمَْااَنَـهخمْ وَهَمُّواْ بإِِخْراَجِ الرَّسخولِ وَهخم بَدَؤخوكخمْ أوََّلَ مَرَّةٍ أَتخَْ وأذكركم بقول الله تعالى: }
 {أَحَقُّ أَن تَخْشَوْهخ إِن كخنتخم مُّمخمِنِينَ 

 
فتبرؤا من موالاة الطواغيت أعداء الله وأدو أماناتكم، وهبوا للقيام بواجباتكم، فأنتم مهددون في كل ما تملكون، في 

 أنفسكم وأموالكم، بل في أعظم شيء عندكم: مهددون في دينكم.
 

 لا بارك الله بعد الدين بالمال أفون ديني بمالي لا أبدده
 

 لى آله وفحبه أجمعين، وآخر دعوانا أن الحمد لله رب العالمين.وفل اللهم وبارك على سيدنا محمد وع
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 إلى إخواننا في باكستان
 (وقاتلوهم)
 م 2009يوليو  -هـ  1430جمادى الأول 

  
إن الحمد لله نحمده ونستعينه ونستغفره ونعوذ بالله من شرور أنفسنا وسيئات أعمالنا، من يهده الله فلا مضل له ومن 

 وأشهد أن لا إله إلا الله وحده لا شريك له وأشهد أن محمدا  عبده ورسوله، أما بعد: يضلل فلا هادي له،
 

 إخواني المسلمين في باكستان، السلام عليكم ورحمة الله وبركاته. وبعد:
 

لا : "صلى الله عليه وسلمحديثي هذا معكم حول الحرب الدائرة بين الجيش والمجاهدين في )سوات( ومناطق القبائل، فقد قال رسول الله 
 " متفق عليه.من أحدكم حتى يحب لأخيه ما يحب لنفسهيم 
 

وإني أحب لكم ما أحب لنفسي، وأعظم ما أحب لنفسي أن أزحزح عن النار وأدخل الجنة، فذلك هو الفوز العظيم. 
 فأرجو الله أن يجعلنا من أهلها، فهذا ما أحبه لكم وهو حاجتي إليكم.

 
أَحَسِبَ النَّاسخ أَن *  المر اختبار و ابتلاء وفتنة، فتدبروا قول الله عز و جل: }عباد الله، إننا جميعا  في هذه الدنيا في دا

ومن ، {وَليَـَعْلَمَنَّ الْكَاذِبِينَ وَلَقَدْ فَـتـَنَّا الَّذِينَ مِن قَـبْلِهِمْ فَـلَيـَعْلَمَنَّ اللَّهخ الَّذِينَ فَدَقخوا *  يخـتـْركَخوا أَن يَـقخولخوا آمَنَّا وَهخمْ لَا يخـفْتـَنخونَ 
الابتلاء والاختبار لنا في وقتنا الحاضر، هذه الحروب التي يقودها التحالف الصليبي الصهيوني وأعوانه من المرتدين على 
أمتنا، ومنها الحرب التي تشنها أمريكا وحكومة )زرداري( على المطالبين بإقامة الدين في وادي )سوات( ومناطق القبائل، 

، وزنوا أعمالكم قبل أن توزن، ومن حسن حظنا أن هذا الاختبار سهل لا يحتاج إلى  فحاسبوا أنفسكم قبل أن تَاسبوا
 كبير جهد وشرح ليتضح، فهو بيسر واختصار:

 
 هل أنت مع إقامة شريعة الله تعالى، أم مع المحاربين لها: أمريكا وزرداري ومن معه؟

 
 ووافل جهادك في سبيله. إن كنت مع الفريق الأول فاحمد الله أن وفقك للرضا بدينه ونصرته،

 



 نخبة الإعلام الجهادي [695] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

وإن كنت منافرا  لزمرة زرداري وجنوده، فأنت على خطر عظيم، وإن مت على ذلك فكارثة عليك ما بعدها كارثة، 
وذلك هو الخسران المبين. كيف لا وقد نفى الله الإماان عن من لم يرض بتحكيم شريعته، فاستمع لقول الحق تبارك 

نـَهخمْ ثمخَّ لَا يجَِدخواْ في أنَفخسِهِمْ حَرَجا  ممَِّّا قَضَ فَلَا وَرَبِّكَ لَا يخـ وتعالى: } يْتَ وَيخسَلِّمخواْ مْمِنخونَ حَتىََّ يحخَكِّمخوكَ فِيمَا شَجَرَ بَـيـْ
 ، واعلم أنه لا يجتمع في قلب امرئ الإماان بالله تعالى والمودة والولاء لأعداء شريعته، ولو كانوا آباءنا أو أبناءنا،{تَسْلِيما  

لَا تجَِدخ قَـوْما  يخـمْمِنخونَ باِللَّهِ وَالْيـَوْمِ الْآخِرِ يخـوَادُّونَ مَنْ حَادَّ اللَّهَ وَرَسخولَهخ فكيف بزرداري وجيشه؟ وتدبر قول الله تعالى: }
مااَنَ وَأيََّدَهخم بِرخوحٍ مِّنْهخ وَيخدْخِلخهخمْ جَنَّاتٍ وَلَوْ كَانخوا آباَءهخمْ أوَْ أبَْـنَاءهخمْ أَوْ إِخْوَانَـهخمْ أوَْ عَشِيرتََـهخمْ أخوْلئَِكَ كَتَبَ في قخـلخ  وبِهِمخ الْإِ

، و {إِنَّ حِزْبَ اللَّهِ هخمخ الْمخفْلِحخونَ تَجْريِ مِن تََْتِهَا الْأنَْـهَارخ خَالِدِينَ فِيهَا رَضِيَ اللَّهخ عَنـْهخمْ وَرَضخوا عَنْهخ أخوْلئَِكَ حِزْبخ اللَّهِ أَلَا 
َ لَهخ أنََّهخ عَدخ  تعالى: }تدبر قول الله وٌّ للِ هِ تَـبـَرَّأَ مِنْهخ إِنَّ وَمَا كَانَ اسْتِغْفَارخ إِبْـراَهِيمَ لِأبَيِهِ إِلاَّ عَن مَّوْعِدَةٍ وَعَدَهَا إِيَّاهخ فَـلَمَّا تَـبـَينَّ

لله والمعاداة في الله والحب في الله أوثق عرى الإماان الموالاة في ا: "صلى الله عليه وسلم، وتدبر قول رسول الله {إِبْـراَهِيمَ لأوَّاهٌ حَلِيمٌ 
 " رواه أحمد.والبغض في الله عز وجل

 
 فيا عبد الله احتط لنفسك ودينك، ولا تغرنك الحياة الدنيا، واحذر القبر فإن للقبر شأنا  عظيما .

 
 والموت أقرب من شراك نعله وكل امرئ مصبح في أهله

 
غدا  في القبور، وإن غدا  لناظره قريب، وعندها يسأل كل واحد منا في فإنما هي أيام ثم نرحل عن هذه الدنيا، ونوضع 

 قبره: من ربك؟ وما دينك؟ ومن نبيك؟
 

نبيا ،  صلى الله عليه وسلم ما من عبد يقول حين ماسي وحين يصبح رضيت بالله ربا ، وبالإسلام دينا ، وبمحمد: "صلى الله عليه وسلموقد قال رسول الله 
 د." رواه أحمثلاث مرات إلا كان حقا  على الله أن يرضيه

  
ومن لم يرض بشريعته فضلا  عن محاربتها، لن يرضيه الله تعالى، فيندم حين لا ينفع الندم، ومن رضي بالإسلام دينا  
فعليه أن ينكر بيده على زرداري وجيشه ما يقومون به من محاربة لشريعة، فإن لم يستطع فبلسانه، فإن لم يستطع فبقلبه 

ما من نبي بعثه الله في أمة قبلي إلا كان له من أمته : "صلى الله عليه وسلموقد قال الرسول وليس وراء ذلك من الإماان حبة خردل، 
حواريون وأفحاب يأخذون بسنته ويقتدون بأمره ثم إنها تخلف من بعدهم خلوف يقولون ما لا يفعلون ويفعلون ما لا 

من وليس وراء يممرون، فمن جاهدهم بيده فهو مممن ومن جاهدهم بلسانه فهو مممن ومن جاهدهم بقلبه فهو مم 
 " رواه مسلم.ذلك من الإماان حبة خردل
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فيا عبد الله، ماذا ستقول لربك غدا  إن وقفت مميدا  في خندق الذين يقاتلون لمنع إقامة دين الله تعالى؟ يقاتلون في 
ض بأنهم سبيل الطاغوت، تنصرهم بسلاحك أو بلسانك، تبرر فعلهم وتتهم المجاهدين بما يتهمهم به زعيم البيت الأبي

إرهابيون ومخربون؟ فإذا سئلت ما دينك؟ فهل تستطيع أن تكذب ولن ينفعك الكذب؟ إن قلت إن ديني الإسلام 
وأنت لم تقف تَت لوائه، وإنما وقفت تَت لواء أوباما وزرداري لمحاربة الدين، والناس يعرفون ويتميزون بولائهم للوائهم، 

 فانظر بجانب أي لواء تقف.
 

أن زرداري يحارب شريعة الله تعالى في سبيل الطاغوت الأمريكي، وقد بين الله تعالى حال من يقاتلون  ولا يخفى عليك
الَّذِينَ في سبيل الطاغوت بأنهم كفار والكفار لا يصلى عليهم ولا يدفنون في مقابر المسلمين. فتدبر قول الله تعالى: }

نَ كَفَرخواْ يخـقَاتلِخونَ في سَبِيلِ الطَّاغخوتِ فَـقَاتلِخواْ أوَْليَِاء الشَّيْطاَنِ إِنَّ كَيْدَ الشَّيْطاَنِ كَانَ آمَنخواْ يخـقَاتلِخونَ في سَبِيلِ الل هِ وَالَّذِي
فزرداري وجيشه هم من أولياء الشيطان، وفي هذا رد على من يتساءل مستنكرا  كيف يقاتل المجاهدون الجيش  ،{ضَعِيفا  

الباكستاني، قائلين إنه جيش مسلم، أضف إلى ذلك أن الجيش الباكستاني هو الذي جاء لمنطقة القبائل ليقاتلهم 
ولى الكافرين ونافرهم على المسلمين ينتقض إماانه ويصبح منافرة لأمريكا واستجابة لمطالبها، ولا يخفى أن المسلم إذا ت

ياَ أيَّـُهَا بذلك كافرا  مرتدا ، فكما أن للوضوء نواقض فكذلك للإماان نواقض وهذا منها ويبين ذلك قول الله تعالى: }
هْدِي الْقَوْمَ ء بَـعْضٍ وَمَن يَـتـَوَلهَّخم مِّنكخمْ فإَِنَّهخ مِنـْهخمْ إِنَّ الل هَ لَا ي ـَالَّذِينَ آمَنخواْ لَا تَـتَّخِذخواْ الْيـَهخودَ وَالنَّصَارَى أوَْليَِاء بَـعْضخهخمْ أوَْليَِا

 ، هذا هو حكم شرعي )ومن يتولهم منكم فإنه منهم( أي أفبح كافرا  مثلهم.{الظَّالِمِينَ 
 

كمون؟! فالذي يتولى فمن الذي تولى أمريكا النصرانية ونافرها؟ أليس هو زرداري وحكومته وجيشه؟ فمالكم كيف تَ
 الكافرين فهو منهم، فيجب قتاله وإن فلى وفام وزعم أنه مسلم.

 
وأذكركم بأن روسيا كانت تستعين بالجيش الأفغاني لقتال المجاهدين، واليوم تستعين به أمريكا للقيام بنفس الدور، 

يد أعداء الأمة من داخلها أو من  فالجيوش والقوى العسكرية في جميع عوافم العالم الإسلامي قد أفبحت أدوات في
خارجها أو من كليهما معا  فيحرم الدخول فيها، وقد بدا ذلك واضحا  أيضا  في حرب غزة الأخيرة حيث شاركت قوى 
عسكرية عربية في محافرة أهلنا في غزة من جانب رفح منافرة لليهود، بينما تقوم جيوش دول الجوار الأخرى بمنع 

 وانهم في فلسطين.المجاهدين من نصرة إخ
 

وقد كان المجاهدون يقاتلون الروس والجيش الأفغاني معا ، فحكمه حكمهم، وكان علماء باكستان وغيرها من بلاد 
 الإسلام يفتون بقتالهم وإن فلوا وفاموا وزعموا أنهم مسلمون لأنهم يقاتلون في خندق الكفار فاعتبروا يا أولي الأبصار.
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الباكستاني، فهو وأمريكا في خندق واحد ضد الإسلام فيجب على أهل الإسلام الصادقين وكذا اليوم حال الجيش 
قتالهم، ومن يدعي الإكراه على قتل المسلمين فهذا الإكراه غير معتبر شرع ا وبدعوى الإكراه هذه يتم مخادعة كثير من 

على قتال أبناء باكستان في إقليم  المسلمين حتى بلغ الأمر أن رجال زرداري يروجون لهذه الدعوى بأنهم مكرهون
الحدود الغربية وإلا فإن أمريكا ستدفع الهند لشن حرب على باكستان، ومما يمسف له أن بعض المسلمين يردد هذه 
الدعوى بدون وعي وتدبر، فمثال ذلك كرجل ظالم هددك بالقتل إن لم تقتل أبناءك وإخوانك فهل ستقتلهم أم تقاتله؟ 

في حالة عجز عن قتاله فهذه مصيبة قد وقعت عليك أنت فلا يجوز لك لإنقاذ نفسك من القتل أن  ثم لو افترضنا أنك
تقتل نفسا  زكية بغير حق. فهذا هو الحكم الشرعي وأما الترويج لدعوى الإكراه هذه والانخداع بها فمحصلتها أن نسمح 

ى موكله، وهذا معاند لرسالات الله ورسله فلى الله للحاكم المرتد أن يهدم دين الله تعالى ويستبدله بدين من هواه وهو 
 عليهم وسلم ومناقض لأمر الله تعالى القاضي بأن يكون الدين كله لله.

 
نَةَ عباد الله، احذروا أن تكونوا ممن قال الله تعالى فيهم: }  وَمِنَ النَّاسِ مَن يَـقخولخ آمَنَّا باِللَّهِ فإَِذَا أخوذِيَ في اللَّهِ جَعَلَ فِتـْ

وَليَـَعْلَمَنَّ *   بماَ في فخدخورِ الْعَالَمِينَ النَّاسِ كَعَذَابِ اللَّهِ وَلئَِن جَاء نَصْرٌ مِّن رَّبِّكَ ليَـَقخولخنَّ إِنَّا كخنَّا مَعَكخمْ أوََليَْسَ اللَّهخ بأَِعْلَمَ 
ومحارب  صلى الله عليه وسلمداري ويوسف رضا، فكلاهما خارج عن ملة محمد ، واحذروا الرضا بزر {اللَّهخ الَّذِينَ آمَنخوا وَليَـَعْلَمَنَّ الْمخنَافِقِينَ 

لها ويجب عليكم أن تتبرؤوا من كل من ينافرهم ولو بلسانه وخافة من علماء السوء وإعلاميي السوء الذين هم 
بالأمس القريب وفروا غطاء  للعميل السابق، عندما قام بفعله المنكر بالهجوم على المسجد الأحمر فقتل الطلاب 

نحسبهم والله -لبات وما نقموا منهم إلا أنهم يريدون إقامة شريعة الله تعالى، فسالت تلك الدماء الطاهرة الزكية والطا
على مواضع الركوع والسجود إرضاء  لأمريكا التي أثنت حينئذ على برويز فعليه من الله ما يستحق. واليوم  -حسيبهم

بق نصرة للعميل الجديد، فهملاء لا يشك المسلم في نفاقهم وكفرهم يقوم بعض العلماء السوء بنفس الدور الخبيث السا
فهم يضحون بالإسلام وبالمجاهدين لتسلم لهم أنفسهم وأموالهم، فأمثال هملاء يجب ردعهم بالقوة عن تولي المرتدين 

 وخلافة القول:
 

ي حماية الإسلام وأتباعه وأرضه، إن )آفف زرداري( و)إشفاق كياني( قد استمرا في تَويل الجيش عن مهامه الرئيسة وه
ودفعوه بدلا  عن ذلك لمحاربة الإسلام والمطالبين به ووجهوه لقتل وقتال قبائل البشتون والبلوش ومعظم الشعب 
الباكستاني يرفض هذه الحرب الظالمة، وإنما قام زرداري بذلك استجابة للذين يدفعون له في البيت الأبيض، ليس عشرة 

ضعاف ذلك وتلك خيانة عظيمة للأمانة، فقد خان الملة والأمة ولا أقول إنه يعرض بحربه هذه الاقتصاد بالمائة، وإنما أ
الباكستاني للانهيار فحسب بل هناك ما هو أهم من ذلك وأخطر، إنه بحربه هذه يعرض دين وأمن ووحدة أهل 

خضاع أقاليم باكستان المفككة واحدا  بعد باكستان للخطر تنفيذا  لممامرة أمريكية يهودية هندية فيسهل على الهند إ
الآخر لنفوذها شبيها  بحال باكستان الشرقية سابقا  أو أسوأ من ذلك. وبذا يزول قلق أمريكا من السلاح النووي 

 الباكستاني فضلا  عن مشاركة الهند لها في محاربة المجاهدين.



 نخبة الإعلام الجهادي [698] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 
واجهة زرداري وجيشه الذي يهدد دينهم وأمنهم ووحدتهم فيجب على المسلمين في كل باكستان أن يتعاونوا جميعا  في م

واقتصادهم ويوافلوا العمل لعزله ومقاضاته، فإنه برغم ما أفاب باكستان من ضرر عظيم على يد برويز فإن الضرر 
جيشه المترتب على ما ينفذه زرداري من مطالب لأمريكا في باكستان لهو أشد وأنكى بكثير، والسبيل لإنهاء فتنته وفتنة 

ينخ كخلُّهخ للِ ههو بالجهاد في سبيل الله، ويوضح ذلك قول الله تعالى: } نَةٌ وَيَكخونَ الدِّ  .{وَقاَتلِخوهخمْ حَتىَّ لَا تَكخونَ فِتـْ
 

وينبغي أن تعلموا أن الجيش الذي تجرأ بالقتال لمنع إقامة الشريعة الإسلامية جيش مرتد لا خير فيه فإذا هانت عليه 
لامية وهي أعظم شيء عندنا فما دونها أهون في عينيه كدمائنا وأعراضنا وأرضنا وأموالنا فلا يعول عليه إلا شريعتنا الإس

جاهل أو منافق، فلم يستردد كشمير وهو ممهل للتفريط بباكستان نفسها وإنما سيحمي باكستان أبناؤها المجاهدون 
 بإذن الله.

 
 وقبل الختام:

يكا، ولضيق المقام أوجز بعضها على عجل فيما يتصل بموضوعنا وأؤجل البعض لدي كلمات أريد أن أوجهها لأمر 
الآخر في رسالة أخرى بإذن الله، فقد يستدل بما أقول بعض العقلاء المنصفون هناك في مراكز الأبحاث والدراسات 

ا نقول بالا  وكلاء الشركات وغيرها على الأسباب التي تدفع الناس دفعا  لقتال أمريكا والانتقام منها، بينما لا يلقي لم
 الكبرى في البيت الأبيض، فأقول:

 
إن الأحرار الذين قاموا بأحداث الحادي عشر لم يذوقوا مرارة القهر والطرد من بيوتهم وأراضيهم لتأويهم الخيام ويتكففوا 

بأسلحة أمريكية وبأيد الطعام، وإنما أولئك التسعة عشر سمعوا أن ذلك الضيم قد وقع على إخوانهم في فلسطين 
فهيونية، فتركوا مدارسهم وجامعاتهم مع ظهور أول فرفة أمامهم لنصرة المظلومين هناك بمعاقبة الظالمين في أمريكا، 

 فكيف لو ذاقوا تلك المآسي والويلات؟!
 

دى ذلك إلى هجرة فأوباما بأمره لزرداري وجيشه منع أهل سوات من تطبيق الشريعة بالقتل والقتال والقصف والتدمير، أ
قرابة مليون مسلم شيوخا  ونساء  وأطفالا  من قراهم وبيوتهم وفاروا مشردين لاجئين في الخيام بعد أن كانوا في بيوتهم 
أعزة كراما ، وهذا يعني ببساطة أن أوباما وإدارته قد بذروا بذورا  جديدة لزيادة الكراهية والانتقام من أمريكا، تعداد هذه 

المتضررين والمشردين من وادي سوات ومناطق القبائل في شمال وجنوب وزيرستان وبعدد المتعاطفين معهم، البذور بعدد 
وبذا يكون أوباما قد سار على خطا سلفه في زيادة الاستعداء للمسلمين والاستكثار من الأعداء المقاتلين وممسسا  

زرعه زعماء البيت الأبيض خلال السنين والعقود لحروب طويلة الأمد، فليتهيأ الشعب الأمريكي ليوافل جني ما ي
 القادمة.
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 وفي الختام:

هذه أبيات تَريضية أحرض بها نفسي وإخواني للشاعر يوسف أبي هلالة، أهديها لكل مجاهد فردا  فردا  من أمتي المسلمة 
البشتون وعلى رأسهم أمير عامة، وللمجاهدين الأبطال في أفغانستان وباكستان خافة، ولا سيما القبائل المجاهدة من 

المممنين الملا محمد عمر نصره الله، فهملاء هم الذين تَملوا الثقل الرئيسي للحرب في أفغانستان وباكستان، نيابة عن 
الأمة في مواجهة الكفر العالمي، فأسأل الله تعالى أن يثبت أقدامهم، ويسدد سهامهم، ويتقبل شهداءهم، ويشفي 

د من عنده، وأن يهزم أعداءهم وأن يعوضهم خيرا  في الدنيا والآخرة إنه ولي ذلك والقادر جرحاهم، وأن مادهم بمد
 عليه.

 
 وإني أوفي نفسي وإخواني بتقوى الله في السر والعلن وأقول لهم:

ا افبروا و فابروا فإنكم على الحق، فإما أن نعيش في ظل الإسلام، أو نموت موت الكرام، فاثبتوا يرحمكم الله، ووطنو 
أنفسكم على حرب طويلة ضد الكفر العالمي ووكلائه، رغم فعوبة الطريق وقلة النافر، وإياكم أن يمتى المسلمون من 

 قبلكم فأنتم:
 

 شعاركم التوحيد والله أكبر رفعتم لدين الله أرفع راية
 ومن لا يخاف الموت لا شيء يحذر تخوضون بحر الموت لا ترهبونه
 فيه الضحايا والعقابيل تكثرو  سبيلكم وعر وفعب سلوكه

 سبيلكم فتح ونصر ممزر سبيل لإحدى الحسنيين سبيلكم
 ومن مات يسعى للمكارم يعذر أو الموت دون الدين والعرض والحمى

 
ثم إني أحرض أمتي المسلمة قاطبة، على أن تقف بجانب المجاهدين وتنصرهم في كل مكان، مع ملاحظة أن رأس الكفر 

أن الميدان الرئيسي لحربهم على أمتنا قد انتقل إلى أفغانستان وباكستان، فينبغي أن يكون سهم الجهاد العالمي قد أعلن 
 في هذه المنطقة من زكاتكم ودعمكم يتناسب مع ضخامة وخطورة الحملة الصليبية عليها.

 
 وأخيرا  إليكم أبيات شاعر الدعوة أبي هلالة:
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 عدلواوعن درب الهدى  أنكرت كل من عذلوا
 إلا النوم والكسل ومن لم يصبهم في العيش

 تزحف يكثر الجدل ومن بنديهم والنار
 ظنوا أنهم وفلوا ومن بالوهم رغم التيه
 وعما شق ما سألوا و أكبرت الذين مضوا

 الدرب ما نـكلوا وعن غاياتهم رغم اعتساف
 في دياجي الحيرة الشعل ومن دمهم أضيئت
 لم يشمت به الكلل أيا مهرا  يجيد العدو

 اشتداد الموج ينتقل وزورق عزة رغم
 يسطع حين ينتضل وسيفا  مثل ضوء البرق
 ريع الحادث الجلل وإعصارا  إذا ما هب

 بهم يتشرف المثل مضيت مجاهدا  مع من
 احتدمت ولا عزل بني الأفغان لا ميل إذا
 وفوق جحيمها اكتهلوا على نار الأسى شبوا

 وعنهم ليس ينفصل يلبسهموكان الحزن 
 بالدافق الموار تغتسل فتلك ربوعهم

 بالنيران تشتعل وتَت فواعق الغارات
 تسحق وهي تبتهل وتلك جماجم الأطفال

 وما بهم احتفى الفشل فما ذل الإباء بهم
 وموج البذل متصل ورأس الشعب مرتفع
 بصيرتكم بها حول خوالف أمتي مهلا  

 بكيانها الشللسرى  وليس سوى عزماتكم
 عما بين الرسل أيا من فكرهم قد زاغ
 عن التقوى وما اعتدلوا وفي أحكامهم جنفوا
 إلا الأحمر الهطل لهيب الشرك لا يطفيه

 خير البيض والأسل وقد سندت خطا التوحيد             
 

 وآخر دعوانا أن الحمد لله رب العالمين.
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 بيان .. للشعب الأمريكي

 م 2009سبتمبر -هـ  1430رمضان 
  

 الحمد لله الذي خَلق الخلَْقَ لعبادته وأمرهم بالعدل، وأذن للمظلوم أن يقتص  من ظالمه بالمثل.
 

 أمـا بعــد:
 

أيها الشعب الأمريكي، حديثي هذا إليكم تذكيرا  بأسباب الحادي عشر وما تبعها من حروبٍ وتداعيات والسبيل 
وي المصابين في تلك الأحداث والذين طالبوا ممخرا  بفتحِ تَقيق لمعرفة أسبابها لحسمها من أفلها، وأخصُّ بالذكر ذ

وهي الخطوة الأولى المهمة في الاتجاه الصحيح من بين خطوات كثيرة أخطأت الطريق عن عمد خلال ثماني سنين 
 عجاف مرت عليكم.

 
الأسباب كلفكم باهظا  بدون طائل  وحري بالشعب الأمريكي كله أن ينحو نحوهم حيث إن  تأخُّر معرفتكم بتلك

يخذكر، فإن كانت إدارة البيت الأبيض وهي أحد طرفي النزاع قد أظهرت لكم فيما مضى من سنين أن  الحرب ضرورية 
 لحفظِ أمنكم، فإن مما يحرص عليه العقلاء أن يستمعوا إلى طرفي النزاع ليعرفوا الحقيقة، فأعيروني أسماعكم.

 
قد أظهرنا وفرحنا لمراتٍ عديدة منذ أكثر من عقدين ونيف أن سبب خلافنا معكم هو دعمكم فابتداء  أقول: إننا 

لحلفائكم الإسرائيليين المحتلين لأرضنا فلسطين، فموقفكم هذا مع بعض المظالم الأخرى هو الذي دفعنا للقيام بأحداث 
اتكم لهم لعلمتم أن كلا أخمَّتَينا ضحايا الحادي عشر، ولو عرفتم حجم معاناتنا من ظخلم اليهود لنا بدعمٍ من إدار 

سياسات البيت الأبيض، والذي هو في الحقيقة رهينة في أيدي مجاميع الضغط ولاسيما الشركات الكبرى واللوبي 
 الإسرائيلي.

 
وإن من أفضل من يوضح لكم أسباب الحادي عشر هو أحد مواطنيكم العميل المخضرم السابق في السي آي ايه 

قظ ضميره في عقده الثامن وقرر أن يقول الحقيقة رغم التهديدات، ويشرح لكم رسالة الحادي عشر، فقام والذي استي
 ببعض الأعمال لهذا الغرض خافة منها كتابه المعنون: )اعتذار قاتلٍ بالأجرة(.
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بمعاناة أهلنا هناك  وأما فيما يخص توضيح ما يعانيه أهلنا في فلسطين، فقد أقر  أوباما ممخرا  في خطابه من القاهرة
الواقعين تَت الاحتلال والحصار، ويزداد الأمر وضوحا  إذا قرأتم ما كتبه رئيسكم الأسبق كارتر عن عنصرية الإسرائيليين 
ضد  أهلنا في فلسطين، وكذلك إن استمعتم إلى تصريحه قبل أسابيع وأثناء زيارته لغزة المدمرة المحافرة والذي قال فيه: 

 يختعامَل معهم كحيوانات أكثر من كونهم بشرا "، وحسبنا الله ونعم الوكيل."إن سكان غزة 
 

وهنا ينبغي التوقف طويلا ، فإن مَن يحمل في بين جنبيه مثقال ذرةٍ من رحمة، لا مالك إلا أن يتعاطف مع أولئك 
هم الصهاينة قنابل المستضعفين من الشيوخ والنساء والأطفال الواقعين تَت الحصار القاتل، وفوق ذلك يصب علي

إلى درجة أن  الأطفال ماوتون بين أيدي  ،فالحياة هناك مأساوية لأبعد الحدود ،الفسفور الأبيض الحارقة الأمريكية الصنع
الآباء والأطباء لنقص الغذاء والدواء وانقطاع الكهرباء، إنها بحق وفمة عار في جبين ساسة العالم الراضين بذلك ومن 

يخوضح تفافيل ذلك اثنان من  ،وعن علمٍ وسابق إفرار وبتأثير من اللوبي الإسرائيلي في أمريكاوالاهم من الناس، 
مواطنيكم هما جون ميرشامار وستيفن والت في كتاب )اللوبي الإسرائيلي في الولايات المتحدة(، وبعد قراءتكم للكتب 

الذي مورس عليكم، وستعلمون أيضا  أن الذين  المقترحة ستطلعون على الحقيقة وستصابون بصدمةٍ بالغة لحجم التضليل
يصرحون اليوم من داخل البيت الأبيض ويزعمون أن حروبكم ضدنا ضرورية لأمنكم إنما هم يعملون على منوال تشيني 
وبوش ويروجون لسياسات التخويف السابقة تسويقا  لمصالح الشركات الكبرى ذات الصلة على حساب دمائكم 

فنحن إنما ندافع عن حقنا لتحرير  ،م في الحقيقة الذين يفرضون عليكم الحروب وليس المجاهدونفهملاء ه ،واقتصادكم
 أرضنا.

 
ولو تدبرتم في حالكم جيدا  لعلمتم أن البيت الأبيض محتل من مجاميع الضغط، وكان ينبغي العمل على تَريره بدلا  من 

كسائق قطار   -بغض النظر عن اسمه-لأبيض في هذه الأجواء القتال لتحرير العراق كما زعم بوش، فمَثَلخ زعيم البيت ا
لا مالك إلا أن يسير على القضبان التي وضعتها مجاميع الضغط تلك وإلا عخرقل مساره وخشي أن يكون مصيره كمصير 

 الرئيس الأسبق كندي وأخيه.
 

يكم المحافظون الجدد واللوبي وخلافة القول: آن الأوان أن تتحرروا من الخوف والإرهاب الفكري الذي ماارسه عل
الإسرائيلي، لتضعوا ملف حلفكم مع الإسرائيليين على طاولة النقاش ولتسألوا أنفسكم لتحددوا موقفكم هل أمنكم 

أم أمن الإسرائيليين وأبنائهم  ،ودماؤكم وأبناؤكم وأموالكم ووظائفكم وبيوتكم واقتصادكم وسمعتكم أحب إليكم
فهذا يقتضي منكم العمل  -وهذا ما أظهرته استطلاعات الرأي-كم وإيقاف الحروب واقتصادهم، فإن اخترتم أمن

ونحن مستعدون للتجاوب مع هذا الخيار على أسس سليمة وعادلة سبق  ،للأخذ على أيدي العابثين بأمننا من طرفكم
 ذكرها.
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استلم بوش السلطة ونص ب وزيرا  للدفاع وهنا نقطة مهمة ينبغي الانتباه إليها بخصوص الحرب وإيقافها وهي أنه عندما 
أكبر من ساهم في قتل مليونين من القرويين المستضعفين في فيتنام، يومها توقع العقلاء أن بوش يهيئ لمجازر جديدةٍ في 
عهده وهذا ما كان في العراق وأفغانستان، ثم لما استلم أوباما وأبقى على رجال تشيني وبوش من القيادات العليا في 

ارة الدفاع كغيتس ومولن وبوتريوس علم العقلاء أن أوباما رجلٌ مستضعف لن يستطيع أن يوقف الحرب كما وعد بل وز 
سيماطل إلى أقصى درجةٍ ممكنة، ولو كان له من الأمر شيء لسلَّم القيادة للجنرالات المعارضين لهذه الحرب العبثية  

ائد القيادة الوسطى الذي أجبره بوش على الاستقالة قبل مغادرته كقائد القوات في العراق سابقا  الجنرال سانشيز وكق
 للبيت الأبيض بفترة يسيرة بسبب معارضته للحرب ونصَّب بدلا  منه من يسعرها من بعده.

 
ثمَّ إن أوباما تَت غطاء استعداده للتعاون مع الجمهوريين مرر عليكم خدعة  كبرى حيث أبقى على أهم وأخطر وزيرٍ 

يني لموافلة الحرب، وسيتبين لكم مع الأيام أنكم لم تغيروا في البيت الأبيض سوى الوجوه إلا أن الحقيقةَ من رجال تش
 المر ة هي أن المحافظين الجدد ما زالوا يلقون بظلالهم الثقيلة عليكم.

 
حرب الاستنزاف وأما إن كانت الأخرى فليس أمامنا بخد من موافلة  ،و عَودا  على ذي بدء فإن أوقفتم الحرب فبها

لكم على جميع المحاور الممكنة كما استنزفنا الاتَاد السوفييتي عشرَ سنين إلى أن تفكك بفضل الله تعالى وأفبح أثرا  بعد 
 عين، فطاولوا في الحرب ما شئتم فأنتم تخوضون حربا  يائسة  خاسرة  لصالح غيركم لا تبدو لها نهايةٌ في الأفق.

 
س الذين عركتهم المعارك في أفغانستان بنتيجة الحرب قبل أن تبدؤوها، ولكنكم لا تَبون ولقد بشركم جنرالات الرو 

فحربٌ أموالها يتم اقتراضها بالربا المتغول للصرف عليها، وجنودها منهارون معنويا  ينتحرون يوميا  فرارا  منها،  ،النافحين
 فهي حربٌ خاسرةٌ بإذن الله تعالى.

 
بيبان تشيني وبوش دواء  لأحداث الحادي عشر، فكانت مرارتها وخسارتها أشد  من مرارة وهذه الحرب وففها لكم الط

 الأحداث نفسها، حتى أن ديونها المركبة لتكاد تودي باقتصاد أمريكا كله، وقد قيل: وأهون من بعض الدواء الداء.
 

والغرب منذ ثلاثين سنة، ولم تخسجَّل  ونحن بفضل الله تعالى نحمل سلاحنا على عواتقنا، نقاتل قخطبَي الشر في الشرق
عندنا حالة انتحار واحدة رغم المطاردة الدولية لنا فلله الحمد والمن ة، وهذا ينبئكم عن سلامة عقيدتنا وعدالة قضيتنا، 

سلاحنا الصبر ومن الله نبتغي النصر، ولن نتخلـى عن الأقصـى  ،ونحن بإذن الله ماضون في طريقنا لتحرير أرضنا
 نا بفلسطين أعظم من تمسكنا بأرواحنا .فتمسك

 
 فطـاولــوا فـي الحـرب ما شئـتــم، فوالله لـن نسـاوم عليـهــا أبـدا  ..



 نخبة الإعلام الجهادي [704] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 
 ما تنقم الحرب العوان مني
 بازل عاميـن حديـث سنـي
 لمثـل هـذا ولـدتـنــي أمــي

 
 والسلام على من اتبع الهدى.
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 من أسامة إلى أوباما
 م 2010 فبراير  -هـ  1431ربيع الأول 

 
 بسم الله الرحمن الرحيم

  
 من أسامة إلى أوباما، سلامٌ على من اتبع الهدى..

 أما بعد:
راد إبلاغها لكم عبَر طائرةِ البطلِ  ،لما حملناها إليكم بالطائرات ،لو أن  رسائلنا إليكم تَملها الكلمات

خ
وإن الرسالةَ الم

هو تأكيدٌ على رسالة سابقة بل غها لكم أبطال الحادي عشر وكخرِّرت مِن قبل ومِن  -فر ج الله عنه-المجاهدِ عمر الفاروق 
 وهي: ،بعد
 

 "لن تَلم أمريكا بالأمن حتى نعيشه واقع ا في فلسطين"
 

 العيش وإخواننا في غزة في أنكد عيش!وليس من الإنصاف أن تهنموا ب
. ،وعليه  فبإذن الله غاراتنا عليكم ستتوافل ما دام دعمكم للإسرائيليين متوافلا 

 
 والسلامخ على من اتبع الهدى.
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 السبيل لإنقاذ الأرض
 2010فبراير  - هـ1431محرم 

 
 الشر ونهاهم عن الفساد في البر والبحر.الحمد لله الذي خلق الخلق لعبادته وحده وأمرهم باتباع الخير واجتناب 

 أما بعد:
 

هذه رسالة إلى العالم أجمع عن المتسببين في التغير المناخي  وأخطاره بقصد أو بغير قصد وما يجب علينا فعله. إن 
حاب الحديث عن التغير المناخي ليس ترفا  فكريا ، وإنما حقيقة واقعة لا يضيرها أن يشوش عليها بعض الجشعين من أف

الشركات الكبرى. فآثار الاحتباس الحراري قد عمت جميع قارات الدنيا. فالقحط والتصحر والرمال تزحف من جهة، 
ومن جهة أخرى الفيضانات والسيول الجارفة والأعافير الكبيرة والتي كانت لا تخرى إلا في كل بضعة عقود مرة أفبحت 

في فمت وهدوء تَت مياه المحيطات، والوتيرة تتسارع، وقد أفادت تتكرر كل بضع سنوات. فضلا  عن الجزر التي تغرق 
 تقارير الهيئات المختصة بشمون المهجرين عن تقديرات تبلغ مليار مشرد خلال العقود الأربعة القادمة نتيجة  لذلك.

 
حل للأزمة من وحديثي هنا ليس عن الحلول الجزئية للتقليل من أضرار الاحتباس الحراري، وإنما حديثي للبحث عن 

 جذورها.
 

فبين يدي العالم سجلات لأعداد هائلة من ضحايا التغير المناخي، فمنهم من ماتوا جوعا  وآخرون ماتوا غرقا . ففي 
العام الذي أكد فيه )هانسن( كبير خبراء وكالة )ناسا( خطورة الاحتباس الحراري مات في الفيضانات في بنجلادش 

ا . ومن يومها قوافل ضحايا التغير المناخي مستمرة، فلا بد من تَديد المتسببين مليون 24وشردت  140000وحدها 
 فيها وكيفية التعامل معهم.

 
تتحمل مسمولية أزمة الاحتباس الحراري، إلا أن معظمها قد تداعت إلى  -ولا سيما الكبرى-إن جميع الدول الصناعية 

اتفاقية كيوتو ووافقت على الحد من انبعاث الغازات الضارة، ولكن بوش الابن ومن قبله الكونجرس رفضوا هذه الاتفاقية 
قيقيون على المناخ العالمي، وليست هذه أول جرائمهم بحق البشرية، إرضاء  للشركات الكبرى، فهملاء هم الجناة الح

فهملاء أنفسهم كانوا وراء الأزمة المالية العالمية الراهنة، وهم أنفسهم وراء المضاربة والاحتكار وارتفاع الأسعار في أرزاق 
إلى قوائم الفقراء والعاطلين عن العمل، ثم  العباد، وهم أيضا  وراء العولمة وتبعاتها المأساوية، فقد أضافت عشرات الملايين

عندما يقع الجخناة في شر أعمالهم، يخسارع رؤساء الدول لإنقاذهم من مال العامة. وبذا تخمخذ أموال الناس مرتين بغير 
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حق: مرة  باحتيال الشركات واحتكارها، وأخرى باحتيال الحكومات وسلطانها. فالكبار من أفحاب رؤوس الأموال 
على الكثير منهم الفجور وقسوة القلب، فلا يبالون بمصائب البشرية بسبب نشاطاتهم الاقتصادية، فهملاء لا يغلب 

يجدي معهم الكلام أو الممتمرات أو المظاهرات، فقد تكلم )هانسن( وحذر الأمريكيين من خطورة الاحتباس الحراري 
 كيوتو في نهاية القرن الماضي ولم يستجيبوا لذلك.فلم يستجيبوا لذلك، وأما الممتمرات فقد كان ممتمر   88عام 

 
 2003وأما المظاهرات، فلم تجدِ الكبرى منها نفعا  في إيقافهم عن جشعهم وظلمهم فضلا  عن الصغرى، ففي عام 

 وقبل غزو العراق، خرج الناس في قارات الدنيا كلها في مظاهرات مليونية يرددون قولا  واحدا : "لا لسفك الدم الأحمر
من أجل النفط الأسود"، فكانت النتيجة أن استهزأ بهم كبير العصابة وأعطى أوامره ببدء الهجوم الوحشي على الأبرياء 
في العراق، وكان ذنبهم الوحيد عنده وجود الذهب الأسود في بلادهم، فقتلوا وجرحوا ويتموا ورملوا وشردوا أكثر من 

ناهيك عن جرائم أبو غريب وغوانتنامو، تلك الجرائم البشعة التي هزت  ملايين عراقي وما زالوا يسفكون وينهبون، 10
ضمير البشرية. وبعد هذه السنوات العجاف، لم يتغير من الأمور المهمة شيء يذكر، وبعد هذا كله، فإن وكيلهم الجديد 

 البلية ما يضحك".قد مخنح جائزة )نوبل( للسلام واستلمها إمعانا  في مخادعة البشر وإذلالهم، وقد قيل: "شر 
 

وبذا تتضح الحقيقة المرة، وهي أن العالم مختطف من قبل أفحاب الشركات الكبرى تسير به نحو الهاوية، فسياسات 
العالم اليوم لا تسير بقوة العقول الراجحة نحو مصلحة العباد، وإنما بقوة دفع وطمع لصوص النفط وتجار الحروب وحوش 

ب )نعوم تشومسكي( عندما أشار إلى وجود شبه بين السياسات الأمريكية وسياسات الرأسمالية المفترسة، وقد أفا
عصابات المافيا، فهملاء هم الإرهابيون حقا ، ولا بد لهم من حلولٍ فارمةٍ حاسمة تردعهم وتقمعهم؛ تردعهم عن غيهم 

 وتقمع وحشيتهم.
 

 وإني أضع بين أيديكم عددا من الحلول وهي:
 

خ فرع عن فساد القلوب والأعمال، وهناك ارتباط وثيق بين الفسادين، ومعلوم أن الله تعالى قد أولا : إن فساد المنا 
ظَهَرَ عاقب أقواما  بالطوفان على فساد قلوبهم وأعمالهم ومعصيتهم لله تعالى، كان منهم فرعون وقومه، قال الله تعالى: }

، فالسعيد من اعتبر واستغفر {ي النَّاسِ ليِخذِيقَهخم بَـعْضَ الَّذِي عَمِلخوا لَعَلَّهخمْ يَـرْجِعخونَ الْفَسَادخ في الْبـَرِّ وَالْبَحْرِ بماَ كَسَبَتْ أيَْدِ 
 وأخلص العبادة لله وحده لا شريك له برسالته الخاتمة لجميع البشر.

 
 الطاقة.ثانيا : أن نقتصد في كل أمورنا ونجتنب الترف والسرف ولا سيما في الأكل والمشرب واللباس والسكن و 
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ثالثا : إن عوادم المصانع تتوقف بتوقفها، والسبيل إلى ذلك سهل ميسور بأيديكم، فعجلة الاقتصاد الامريكي كعجلة 
الدراجة الهوائية، فإن فقدت حلقة  من حلقات جنزيرها تعطلت عن السير، وإن من حلقات عجلة الاقتصاد الأمريكي: 

كين. وبإمكاننا التأثير على هذه الحلقات بنسب متفاوتة، إلا أن الأخيرة أكثرها المواد الخام، ورأس المال، وحلقة المستهل
ضعفا  وقدراتنا للتأثير عليها أكبر؛ فإذا توقفت شعوب العالم عن استهلاك البضائع الأمريكية، ازدادت هذه الحلقة 

 ضعفا  مما يمدي إلى تخفيض الغازات الضارة.
 

الشركات الكبرى ووكلائهم من السياسيين، ليكفوا عن البشرية أضرارهم وهذا أمر رابعا : يجب محاسبة ومعاقبة أفحاب 
ميسر للشعب الأمريكي وخافة المتضررين من إعصار كاترينا والعاطلين عن العمل بسبب الأزمة الاقتصادية، حيث أن 

دنمارك يظهر مراوغتهم وعدم الجناة يعيشون بينهم ولا سيما في واشنطن ونيويورك وتكساس. وهاهو موقفهم في ممتمر ال
جديتهم في التحرك المطلوب لمعالجة التغير المناخي، فضلا  عن إنكارهم للمسمولية عن الكوارث السابقة ورفضهم 

 تعويض أفحابها، فهم ما زالوا على إفرارهم في العبث بالمناخ العالمي لجني المال ولو كان على حساب أرواح أطفالنا.
 

الامتناع عن التعامل بالدولار والتخلص منه بأسرع ما ماكن، وإنني أعلم أن لهذا الفعل تداعيات  خامسا : ينبغي علينا
عظاما  وتبعات جساما ، إلا أنه سبيل مهم لتحرير البشرية من الرق والتبعية لأمريكا وشركاتها. ومهما يقال عن تداعيات 

وينبغي أن تعطى الفرفة للأفراد أولا  للتخلص من الدولار  هذا القرار، فإن البقاء في الرق لهم تداعياته أكبر وأخطر.
تستطيع أن تتحمل   -ولا سيما في شرق آسيا-والعملات المرتبطة به، حيث أن الدول ذات الاحتياطات الضخمة منه 

% من قيمته أمام اليورو منذ فدوره، وكذا 80كثيرا  من تلك التداعيات. ولا يخفى أن الدولار قد فقد أكثر من 
% منذ أحداث الحادي عشر. والدولار 400العملات المرتبطة به. كما أن الذهب ارتفع أمام الدولار بأكثر من 

% بكثير. ولا يخفى على 100مستمر في الانحدار بفضل الله، وأحسب أنه ستكون خسارته أمام اليورو أكثر من 
ن نجم أمريكا إلى أفول واقتصادها إلى ذبول وسفينة العارفين بالعلوم العسكرية والسياسية والاقتصادية والاجتماعية أ

 الدولار تغرق، والسعيد من وعظ بغيره.
 

وفي الختام: أمام العالم فرفة تاريخية نادرة ليتحرر من التبعية لأمريكا، حيث أنها في مأزق حرج بفضل الله تعالى غارقة 
دون الأبطال الخسائر الفادحة ماديا  ومعنويا ، وهم في مستنقعات العراق، تائهة في شعاب أفغانستان، يكبدهم المجاه

يرومون الفرار ولا يستطيعونه، وينظرون بعين الحسرة والأسى إلى منافسيهم في الشرق والغرب، وقد حسن حالهم وكثر 
 مالهم بعد استنزاف أمريكا وانشغالها بمحاربة المجاهدين، فلله الحمد والمنة.

 
يعا : ليس من الإنصاف والعدل ولا من الحكمة والعقل أن يخترك العبءخ على المجاهدين فيا أيها الناس، أهل الأرض جم

وحدهم في قضية يعم ضررها العالم أجمع، فالمطلوب منكم يسير، وهو أن تَكموا عليهم الحصار، فجدوا وبادروا في 
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أحرارا  بعيدا  عن أعتاب الممتمرات  مقاطعتهم، لتنقذوا أنفسكم وأموالكم وأطفالكم من التغير المناخي، وتعيشوا أعزة  
.  وتوسل الحياة، فلا خير في حياة تريق ماءَ المحيى 

 
ويجب على الدول الغنية أن تتوقف عن إقراض أمريكا، لأن في ذلك تمويلا  لحروبها الظالمة على المستضعفين، ولا سيما 

 جيرانكم في أفغانستان.
 

م للظالمين في العراق وأفغانستان، إحقاقا  للحق وإبطالا  للباطل ونصرة  أما المجاهدون، فسيوافلون بإذن الله قتاله
للمسلمين ولا سيما في فلسطين، ودفاعا  عن المستضعفين والمنكوبين في آسيا وأفريقيا وأمريكا الجنوبية، الذين لا حول 

 لهم ولا قوة.
 

 وآخر دعوانا أن الحمد لله رب العالمين



 نخبة الإعلام الجهادي [710] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 رسالة إلى الشعب الأمريكي
 م 2010 يونيو -هـ  1431رجب 

 
 بسم الله الرحمن الرحيم

  
 أم ا بعد: ،أيها الشعب الأمريكي: سلامٌ على من ات بع الهخدى

 
إن  فاحبكم في البيت الأبيض ما زال يسير على خخطى سلفه في كثيٍر من الأمور  ،رسالتي هذه حول أسرانا لديكم

وقد فر ح  ،وفي مقدمتهم البطل المجاهد )خالد شيخ محمد( ،انا لديكمالمهم ة كتصعيد الحرب في أفغانستان وظخلم أسر 
ويوم تتخذ أمريكا هذا القرار؛ تكون قد اتخذت قرار ا بإعدام من يقع منكم أسير ا  ،البيت الأبيض برغبته في إعدامهم

ارسون الظ لم علينا وما زالوا وخافة  بدعم الإسرائي ،لدينا ليين في احتلال أرضنا وقد كان ساسة البيت الأبيض ماخ
حيطات في مأمنٍ من غضب المظلومين ،فلسطين

خ
إلى أن كان رد الفِعل قويًّا مدويًّا في عقر  ،ويظنون أن  أمريكا خلف الم

والحرب سِجال والأيام  ،ومن العدل المعاملة بالمثِل ،والسعيد من وخعِظ بغيره ،-بفضل الله-داركم يوم الحادي عشر 
 دول.

 
 من ات بع الهخدى.والسلام على 
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 وقفات مع أسلوب العمل الإغاثي
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ومن  ،مَن يهده الله فلا مخضل له ،ونعوذخ بالله من شرور أنفسنا وسيئات أعمالنا ،إن  الحمدَ لله نحمده ونستعينه ونستغفره
ا عبده ورسولهوأش ،وأشهد أن لا إله إلا الله وحده لا شريك له ،يخضلل فلا هادي له  أما بعد: ،هد أن  محمد 

 
 وبعد: ،السلام عليكم ورحمة الله وبركاته ،أمتي المسلمة

 
فلنجتهد في  ،شهر الصدقة والجهاد ،شهر الصيام وإطالة القيام ،شهر القرآن ،أهنئكِ بقدوم شهر رمضان المبارك

 ولنجتنب ما يلهينا عن ذكِر الله سبحانه وتعالى. ،العبادة
 

إن  ما تمر به أمتنا من آثار التغيرات المناخية الهائلة وما تخلِّفه من كوارث ومصائب عِظام عم ت كثير ا  ،المسلمينإخواني 
فوفول الخيام  ،من أرجاء بلاد الإسلام لم يعد كافي ا معها التعامل بما تعارف عليه الناس في العمل الإغاثي سابق ا

فنحتاج إلى نقلةٍ   ،صائب أكبر وأضخم بكثيٍر مما يخقدَّم كمًّا وكيف ا ونوع ا وتوقيت اوالغذاء والدواء أمرٌ مطلوب؛ إلا أن  الم
ا ،كبيرةٍ هائلةٍ في أخسلوب العمل الإغاثي فضلا  عن الزيادة  ،حيث إن  عدد ضحايا التغيرات المناخية الحالية كبيٌر جدًّ

تجنِّدخ لها الدول في جيوشها الأشد اء من رجالها فهي أكبر بكثيٍر من ضحايا الحروب التي  ،المتوقعة حسب الدراسات
 وتدخلهم أفضل برامج التدريب وتقتطع لها قدر ا كبير ا من ميزانياتها.

 
 ،فما تصرفه دول المنطقة على جيوشها أكثر من مائة ألف مليون يورو سنويًّا دون أن يظهر لذلك أثرٌ في قضية فلسطين

ابينما يتم التعامل مع الأعمال الإغاث فما يخصرف عليها لا يقارن البتة بما يخصرف على تلك  ،ية على أنها أمورٌ ثانويةٌ جدًّ
ولو فخرِف واحدٌ في المائة فقط من تلك الميزانيات بأمانةٍ وخبرةٍ خلال عقدٍ مضى لتغير  وجه الأرض التي يعيش  ،الجيوش

 ولتحس نت أحوالهم تبع ا لذلك. ،عليها الفقراء
 

والتي  ،اليوم من تَركٍ واسعٍ للجفاف في مناطق ولاسيما في إفريقيا وفيضاناتٍ في مناطق أخرىوإن ما نتعرض له 
فهذا  ،خل فت وراءها في باكستان وحدها خلال أيامٍ بضعةَ آلافٍ من القتلى ناهيك عن ملايين المتضررين والمهج رين

تَرك ا جادًّا سريع ا لإغاثة إخوانهم المسلمين في  يستدعي من أفحاب القلوب الرحيمة وأولي العزم من الرجال أن يتحركوا
ا يعجز اللسان عن وففها وتَتاج إلى إمكانياتٍ هائلة ،باكستان فانتدبوا بعضكم لتروا  ،حيث إن  المصيبة كبيرةٌ جدًّ
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هو يرفع حجم المأساة على أرض الواقع. ولقد رأيتم أحد إخوانكم المسلمين في باكستان والماء يكاد يغمره إلى فدره و 
 فهلا  تساءلتم عم ا جرى لبقية أطفاله؟ ،طِفليه بكلتا يديه وهم في سن الخامسة أو السادسة من عمرهم

 
 ثم أما سمعتم النساء اللاتي يناشدنكم بحق الله سبحانه وتعالى أن تخغيثوهن؟

 
فملايين الأطفال في  ،ينفيجب على كل من يستطيع إغاثة المسلمين في باكستان أن يستشعِر عِظم شأن أرواح المسلم

وما يصيبهم من  ،العراء يفتقدون الأجواء المهيأة للحياة بما في ذلك المياه الصالحة للشرب؛ مما يعرِّضهم للأمراض الخطيرة
ا ،فقد السوائل من أجسامهم فيمدي إلى جفافها أسأل الله  ،وذلك بدوره يجعل نسبة الوفيات بين الأطفال مرتفعةٌ جدًّ

 فِّف عنهم ويرحم ضعفهم.تعالى أن يخ
 

ات المناخية فيجب أن لا يكون التحرك فقط لتقديم مساعداتٍ عاجلةٍ عابرة  ،ثم ونظر ا لتسارع الكوارث الناتجة عن التغير 
وإنما لتكوين هيئة إغاثةٍ متميزة لديها من المعرفة والخبرة والطاقات ما ماكِّنها من التعامل بكفاءة مع الآثار الجسيمة 

فعلى عاتق هذه الهيئة مسمولياتٌ كثيرة وواجباتٌ عظيمة تَتاج إلى تضافر جهود  ،ات المناخية المتسارعة والمختلفةللتغير  
 فمن مهامها على سبيل المثال لا الحصر: ،المخلصين

 
: القيام بدراساتٍ للتجمعات السكنية على الأنهار والأودية في العالم الإسلامي من الكوارث والنظر فيما قد ينشأ  ،أولا 

ات المناخية ا وهو  ،نتيجة التغير  فما حل  بمدينة جدة من كوارث السيول في الفترة الماضية كان متوقع ا لسببٍ بسيطٍ جدًّ
أن  مدينة جدة وغيرها كثير ليست قائمة  على ضفاف الأودية فقط بل إن  كثير ا من المنشآت والمباني السكنية أخقيمت 

وأنا هنا لست بصدد تَديد المسمول عن هذه الكارثة فلهذا مجالٌ آخر وإنما أفف  ،وديةعلى كامل مساحة مجاري الأ
واقع الحال لتجنب تكرار كوارث السيول ولإيجاد حلولٍ جذريةٍ للمخاطر التي تهدد حياة الناس. كما ينبغي إعادة النظر 

 والبحث في قواعد الأمن والسلامة في جميع السدود والجسور.
 

ات المناخيةثاني ا:  حيث إن  المجاعات غالب ا  ،القيام بما يلزم تجاه الدول التي تصاب بالمجاعات الناتجة عن الحروب أو التغير 
فالتأخر في تقديم العون المطلوب يمدي إلى وفاة أعدادٍ كبيرةٍ وخافة  ،ما تعطي إنذار ا مبكر ا قبل وقوعها بعامٍ أو أكثر

 نهم لا يسلم من ضعف جسمه وضعف قدراته الذهنية نتيجة  لسوء التغذية.ومن نجا من الموت م ،من الأطفال
 

ا للقيام بتلك المشاريع ،ثالث ا: القيام بالمشاريع التنموية في المناطق المنكوبة والفقيرة وهي في مجملها  ،فهناك فرصٌ كبيرةٌ جدًّ
دول التي تجري فيها أنهارٌ أو أوديةٌ موسمية  فعلى سبيل المثال: إنشاء نواظم وترِع في ال ،تَتاج إلى مصاريف محدودة

وبناء  على عملٍ ميداني في السودان من قبل فإن الناظم الواحد يستطيع أن يروي  ،كالسودان وتشاد والصومال واليمن
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وتكلفته مع الترع الرئيسة والفرعية قرابة  ،عشرات الآلاف من الأفدنة مما يعني إعانة عشرات الآلاف من الناس
 تزيد أو تنقص بحسب قرب أو بعد مواد البناء المطلوبة. ،)مائتين وخمسين ألف( يورو 025000
 

فالتقارير تتحدث عن أن  العالم لو تعر ضت فيه دولةٌ أخرى من الدول الرئيسة  ،رابع ا: العمل على توفير الأمن الغذائي
العالم وخافة  في منطقتنا سيدخلون في مجاعةٍ  المصدِّرة للقمح لمصيبةٍ تمدي إلى توقف التصدير؛ فإن كثير ا من شعوب

الغذاء -وعندئذٍ فإن الأموال لن تدفع الجوع القاتل عن الناس طالما أن  الخبز  ،قاتلةٍ بكل ما تَمله الكلمة من معنى
رع منها إلا في حين أن  السودان فيها أراضٍ زراعية مطرية تقد ر مساحتها بمائتي مليون فد ان لم يخز  ،مفقود -الأساسي لهم

 القليل.
 

فالتجار  ،فينبغي توعية الناس لهذه المخاطر وتشجيع التجار والأسر التجارية على أن تفرِّغ بعض أبنائها للإغاثة والزراعة
فيجب التركيز على هذا الجانب والبعد عن  ،اليوم هم فرسان هذا الميدان لإنقاذ أمتهم من مجاعاتٍ رهيبةٍ متوقعة

فلا يصح النظر إلى الاستثمار الزراعي في هذه الظروف على أنه يحتاج إلى  ،لمنتجة وغير الحقيقيةالاستثمارات غير ا
فالقضية اليوم ليست قضية أرباحٍ أو خسائر وإنما هي قضية  ،جخهدٍ كبير بينما أرباحه قليلة إذا قورنت باستثماراتٍ أخرى

 حياةٍ أو موت.
 

ات الزراعية يحتاج إلى بصيرة وعقد اتفاقياتٍ تضمن حقوق المستثمر ولا مع مراعاة أن  الدخول في ميدان الاستثمار 
مع العلم أن  من أهم دعائم العمل الاستثماري أن يكون مستقلاًّ ليس للدولة المستثمر فيها مشاركةٌ في  ،تعرقل عمله

طٌ بمعرفة طبيعة الشعوب والأمر مرتب ،فالاستثمار في أفريقيا كانت منه تجارب مشجعة وأخرى على خلاف ذلك ،إدارته
فبعض تلك الشعوب متميزون في أعمالهم خارج بلادهم لأسبابٍ منها دخولهم ضمن طاقاتٍ أخرى  ،التي نستثمر فيها

وهم متميزون أيض ا داخل بلادهم عند مشاركة عنافر أخرى لهم في العمل على أن تكون هذه العنافر  ،في العمل
 م مفافل العمل.الوافدة بيدها الإدارات العليا وأه

 
وإنما ينبغي إنشاء شبكة أنابيب تصل الآبار  ،خامس ا: توعية المسلمين بخطر استنزاف المياه الجوفية غير المتجددة للزراعة

 الزراعية بشبكة مياه الشرب الأساسية لاستخدامها عند الحاجة.
 

 ،عون لإنقاذ المستضعفين وتفريج كخرباتهموبذل جميع ما يستطي ،أحث إخواني المسلمين على فعل الخيرات ،وفي الختام
فلنعمل لذلك اليوم ولنتدب ر قول الله  ،فمن فر ج عن مممنٍ كربة  من كخرب الدنيا فر ج الله عنه كخربة  من كخرب يوم القيامة

عْظَمَ أَجْرا  وَاسْتـَغْفِرخوا اللَّهَ إِنَّ اللَّهَ غَفخورٌ وَمَا تخـقَدِّمخوا لِأنَفخسِكخم مِّنْ خَيْرٍ تجَِدخوهخ عِندَ اللَّهِ هخوَ خَيْرا  وَأَ سبحانه وتعالى: }
 .{رَّحِيمٌ 
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ومن  ،أسأل الله العظيم رب العرش الكريم أن يرحم شهداء المسلمين؛ من قختِل منهم في الحروب جهاد ا في سبيل الله

لفهم في أهلهم ،وأن يوسع لهم في قبورهم ويدخلهم جنته ،مات غرق ا في خضمِّ تلك الفيضانات وأن يعوِّض  ،وأن يخخ
 ذويهم خير ا إنه ولي ذلك والقادر عليه.

 
 اللهم إني أعوذ بك من زوال نعمتك وتَول عافيتك وفجأة نقمتك وجميع سخطك.

 اللهم ربنا آتنا في الدنيا حسنة وفي الآخرة حسنة وقنا عذاب النار.
 وفلِّ اللهم على نبينا محمدٍ وعلى آله وفحبه أجمعين.
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 أغيثوا إخوانكم في باكستان

 م 2010 أكتوبر 2 -هـ  1431شوال  23
  

 أما بعد: ،والصلاةخ والسلام على نبينا محمدٍ وعلى آله وفحبه ومن والاه ،الحمدخ لله
 

 وبعد: ،السلام عليكم ورحمة الله وبركاته ،أمتي المسلمة
والسبيل لتقليل أضرارها ما أمكن بإذن  ،وإنقاذ أرواح عشرات الآلاف من أطفالها ،موضوع حديثي فيضانات باكستان

 الله.
 
ا  فملايين المسلمين يعانون أشد   ،وتداعياته في ازديادٍ واطِّراد ،إن  حجم كارثة الفيضانات في باكستان عظيمٌ وهائلٌ جدًّ

ا منذ بداية الكارثة بما يتناسب مع وعشرات الآلاف معر ضون للوفاة. وقد كان ينبغي أن ي ،المعاناة كون التحرك كبير ا جدًّ
إلا أن  ما يمسف له أنه وإلى الآن ليس هناك تناسبٌ  ،حجمها ولاسيما من الدول المقتدرة كتركيا ودول الخليج وماليزيا

 ،انب الإعلاميوكذلك هناك قصورٌ واضحٌ من الج ،البتة بين حجم الكارثة وكيفية التعامل معها من الجانب الإغاثي
إلا أنها لا ترقى إلى مستوى الحدث. ونحن في هذه القضية لا نلوم  ،فرغم ما بخذِل من جهودٍ في نقل فورة الفيضانات

وحظها من إنقاذ الحياة في مثل هذه الكوارث  ،فهذه ذلك دورها ،القنوات التي تدور حول تقديس الحاكم والدعاية له
ان ينبغي على القنوات الحريصة على القيام بمهامها أن ترتقي بمستواها إلى مستوى وإنما ك ،العِظام ادعاء فناعتها

وعشرات الملايين تضر روا بشكلٍ غير مباشر نتيجة  لغرق  ،الحدث؛ فعشرون مليون مسلم نخكِبوا بين عشيةٍ وضحاها
س أراضي باكستان ذاء ونشوء المجاعات. فهذا مما سيمدي إلى نقصٍ شديدٍ في الغ ،وهو الخخمس الزراعي الخصب ،خمخ

وهذا  ،فكان ينبغي أن يباشر التعامل معه أئمة الأقوام وأئمة الإعلام ،الحدث هو إمام الأحداث الكارثية في هذا القرن
 ما لم يحدث.

 
ثم أمََا كان من الأجدر بأئمة الأقوام أن يسبِقوا إلى باكستان قبل أن يأتي من أقصى الغرب بعد شهرٍ من الحدث  

وهو الذي لا يربطه بالمسلمين في باكستان دينٌ ولا  ،رغم كثرة مواقف منظمته العِدائية لأمتنا ،مين العام للزيارةالأ
ليأخذ جولة  بالطائرة فوق بعض المناطق المنكوبة فيصيبه الذهول من هول ما  ،وإنما جاء تبع ا لواجب الوظيفة ،نسب

بينما أئمة العرب لم يأتِ أحدٌ منهم رغم قرب المسافة وادِّعاء الأخوة  ،كهذهثم يصرِّح بأنه لم يرَ في حياته مصيبة    ،رأى
 وكثرة تردُّد بعضهم على باكستان في الرخاء دون الشد ة.
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ا عند الله تعالى ،فغير أو كبير ،إن  روح مسلمٍ واحد ذكر أو أنثى ،أمتي المسلمة  وعِظم شأنها يستلزم  ،أمرها عظيمٌ جدًّ
مما يعني أن  كثير ا من  ،وإن  تقارير الهيئات المختص ة تشير إلى احتمال وفاة عشرات الآلاف من الأطفال ،الاهتمام بها

أرواح المسلمين ستذهب هدر ا بين حكومة باكستان وحكومات العالم الإسلامي المقتدرة إذا لم يحصل لدى الأمة إدراكٌ 
مما كان يستدعي التصوير  ،ك لا يحصل إلا عبر السمع والبصرلحجم الكارثة وحجم التقصير في التعامل معها. والإدرا

من الأرض ومن علٍ بالطائرات يوميًّا أيض ا وملاحقة فيضان الأنهار على ضفافها وتصويرها وقت طغيان الماء على 
يضانات  القرى والمنشآت القائمة عليها من أعلى باكستان منحدر ا إلى أدناها على البحر لإظهار الحجم الحقيقي للف

وتبع ا لذلك سيتضح للناس حجم الكارثة على كل محورٍ من محاور  ،كما هي بجميع آثارها وأبعادها الرأسية والأفقية
الحياة الأساسية مما يعين المهتمين على أن يقوم كلٌّ منهم بما يجب عليه في ذلك؛ كمحور التدخل السريع بالأجهزة 

ومحور الشمون  ،ومحور السكن والخيام ،ومحور الشراب والطعام ،لذين سيخحافَروناللازمة لإنقاذ المحافَرين بالمياه أو ا
وإعادة النظر في  ،ومحور الشمون الهندسية بأنواعها ذات الصلة ،ومحور الشمون الزراعية وتداعياتها ،الصحية والنفسية

ياطات وتطوير التعامل مع مثل هذه وبذا ماكن أخذ العِبر والاحت ،قواعد الأمن والسلامة في الطرق والجسور والسدود
 الأحداث في المستقبل لهذه المنطقة ولغيرها من المناطق التي يسكن أهلها على ضفاف الأنهار والأودية.

 
وبذا  ،وقد كان ينبغي على الحكام أن يزوروا مواطن الحدث ليحتاطوا للقاطنين على ضفاف الأنهار والأودية في بلادهم

 كانت إغاثات الدول حقيقية جادة تتناسب مع حجم ما رأوا أم أنها دون ذلك.سيعلم الناس أيض ا إن  
 
إن  المسمولية بالدرجة الأولى عن التقصير في التعامل مع الكارثة تقع على الذين يحتكرون جميع  ،أمتي المسلمة 

 والقضائية. ،والتنفيذية ،السلطات: التشريعية
 

والقضائية: يعزلون كبار القضاة إن حكموا أو أفتوا على دين الله بما يخالف دين فالتشريعية: فهم يشرِّعون من دون الله. 
حيث إن  المساءلة على قدر  ،وحتى الإعلامية إلا القليل النادر ،الحاكم. وكذا التنفيذية مختزلةٌ بشخص الحاكم أيض ا

دٍ ظالمةٍ جائرة فخرضِت من واشنطن لا المسمولية. فضلا  عن أنهم قد جمعوا إلى ذلك تقييد العمل الخيري الشعبي بقيو 
 تخطب ق هناك وإنما تخطب ق على المستضعفين من المسلمين.

 
اتٍ مناخيةٍ هائلة يفوق عدد المتضررين منها في كثيٍر من الأحيان  وخلافة القول في هذه المسألة: بما أن  العالم يشهد تغير 

فينبغي أن يكون لكل قناةٍ كبرى  ،لإعلامية مخراسلون حربيونفي حين أن  لبعض الهيئات ا ،عدد المتضررين من الحروب
طاقم طوارئ ممهل يضم نخبة  من المختصين ولا سيما في مجال الإدارة والإغاثة والطب والزراعة والهندسة المدنية وهندسة 

ويعطوا تقارير علمية   ،وهملاء يتحركون في الساعات الأولى للحدث لينقخلوا للناس فورة  متكاملة  بجميع أبعادها ،الري
 واقعية  مفصلة  كلٌّ في اختصافه عن جميع مناحي الحياة في المنطقة المنكوبة وطرح الآراء لتلافي تكرار الكارثة.
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 ومما يعين على تلافيها بإذن الله:

 
على أن تكون المواد مختارة حسب الأفول  ،إنشاء سواتر ترابية على ضفاف الأنهار من أعلى باكستان إلى أدناها

ا أن  ساترين ترابيين على ضفتي النهر الرئيسي تكلفتهما اثنين في المئة ) ،الهندسية المتبعة في إنشاء الطرق %( تقريب ا 2عِلم 
لسواتر وتفافيل ا ،من حجم الخسائر المادية التي أحدثها الفيضان فضلا  عن الخسائر في الأرواح والمعاناة البشرية

كأن يكون ارتفاعها وابتعادها عن ضفاف الأنهار حسب المعطيات   ،وملحقاتها لا تخفى على المهندسين المختصين
 الجديدة على أرض الواقع بعد الفيضان.

 
كما ينبغي التنبيه إلى مسألةٍ هي من أشد مقاتلِنا ومن أسباب قلة وتأخر المساعدات الإغاثية ألا وهي إذكاء روح 

 ،فالإمكانيات المالية التي في جزيرة العرب هي أموال المسلمين ،الضيقة المقيتة على حساب روح الأمة الشاملةالوطنية 
 ،إلا أن  الواقع أن  بعضها يختخو ض فيه بغير حق ويخنفق في غير مواضعه ويخهدر بلا حساب ،ونفط المسلمين للمسلمين

ولا حول ولا قوة  ،في حين أن  كثير ا من المسلمين يقعون فريسة  للفيضانات والقحط والمرض والجوع والجهل وماوتون فعلا  
 إلا بالله!

 
 فإنقاذ أرواح المسلمين على الوجه المطلوب والسرعة المطلوبة يتطلب أخسس ا لا بد منها:

 
: وجود إدارةٍ على مستوى الأحداث لديها خبرةٌ  وهذا ما لا يتوفر غالب ا في  ،وغيرةٌ وحرقةٌ على دماء المسلمين أولا 

وكمخديري بعض  ،وإنما يتوفر في بعض الرجال المحتسبين كالعاملين في المجال الإغاثي الخيري ،الموظفين الرسميين للدول
ا المستوى قادرون بإذن الله الشركات الكبرى المتميزين في هذا المجال بحسن الإدارة وسرعة الإنجاز وإتقانه. فرجالٌ بهذ

مع العلم أن  هذه الطاقات متوفرةٌ في بلاد  ،على تكوين وإدارة أجهزةٍ تتعامل مع الأزمة بما يتناسب مع حجمها
منهم مدراء الهلال  ،المسلمين ولبعضهم خبرةٌ عظيمة في ميدان الإغاثة في باكستان نفسها أيام إغاثة المهاجرين الأفغان

 الحرمين وفي الكويت.الأحمر في بلاد 
 

 ثاني ا: وجود إمكانياتٍ ماليةٍ هائلة.
 

 ثالث ا: وجود جماعاتٍ من المتطوعين الغيورين على أرواح المسلمين وهم كخثخـرٌ بفضل الله في باكستان.
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ان إلى وفول وللاطمئن ،لإغاثة إخوانهم ومواساتهم ،رابع ا: وجود فِرقٍ من المتطوعين الأتراك والعرب والماليزيين وغيرهم
على  ،وللمساهمة في نقل التفافيل الدقيقة لحجم الكارثة ومعاناة المسلمين ليتم تداركها ،المساعدات لجميع المتضررين

الساعي : "صلى الله عليه وسلمويحثهم على التفاني في العمل حديث رسول الله  ،أن يكون المتطوعون من أولو الغيرة على دماء المسلمين
 )متفقٌ عليه(. ،"في سبيل الله على الأرملة والمسكين كالمجاهد

 
أذكِّر إخواني المسلمين بأن  الِهلال الإسلامي من إندونيسيا وماليزيا وبنغلاديش ومسلمي الهند وكشمير  ،وقبل الختِام 

وباكستان وأفغانستان والعراق وتركيا هم الثقل البشري الأكبر للأمة وخط الدفاع الأول عنها ضد الأعداء في الشرق 
فبفضل الله ثم بالمسلمين في أفغانستان الذين كان يصلهم الدعم بكل أنواعه من باكستان تم إيقاف الزحف  ،والشمال

وبفضل الله ثم بذلك الِهلال الإسلامي ماكن إيقاف الزحوف الطامعة في المستقبل وما  ،الأحمر الشيوعي قبل ثلاثة عقود
 أكثرها.

 
ويرحم ضعف شيوخهم ونسائهم  ،عن المسلمين في باكستان ما هم فيهأسأل الله تعالى أن يخفِّف  ،وفي الختِام 

ومان بالمأوى  ،كما أسأله عز وجل  أن يرحم موتاهم ويشفي جرحاهم  ،ويوفق من عباده من ماد يد العون لهم ،وأطفالهم
 إنه ولي ذلك والقادر عليه. ،على من لا مأوى له

 
 وقنا عذاب النار. ،نةوفي الآخرة حس ،اللهم ربنا آتنا في الدنيا حسنة

 وفلِّ اللهم على نبينا محمدٍ وعلى آله وفحبه أجمعين.
 

 وآخر دعوانا أن الحمد لله رب العالمين.
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 من أسامة بن لادن إلى الشعب الفرنسي

 م 2010 نوفمبر -هـ  1431ذو الحجة 
 

 بسم الله الرحمن الرحيم
 

 أم ا بعد: ،سلامٌ على مَن ات بع الهدى ،مِن أسامةَ بنِ لادن إلى الشعبِ الفرنسي  
 

 موضوعخ حديثي عن الأسبابِ وراءَ تهديدِ أمنِكم وأسرِ أبنائكم.
 

: إن  ما وقعَ من أسرٍ لخبرائكم في النيجر والذين كانوا في حِمى وأمانِ وكيلكم هناك، هو رد  فعلٍ لما  ،وابتداء  أقولخ
 تمارسونه من ظخلمٍ تجاهَ أمتنا المسلمةِ.

 
فكيفَ يستقيمخ أن تشاركوا في احتلالِ بلادنا وتنافرخوا الأمريكيين في قتلِ أطفالنا ونسائنا ثم تريدون العيشَ بأمنٍ 

 وسلامٍ؟!
 

وتأخذوا كثير ا من  ،كيفَ يستقيمخ أن تتدخ لوا في شمونِ المسلميَن في شمالِ وغربِ أفريقيا خافة  وتنافروا وكلاءكم علينا
 بينما أهلخنا هناكَ يقاسونَ ألوان ا من البمسِ والفقر؟! ،هةٍ ثرواتنا بصفقاتٍ مشبو 

 
رجِ رجالَكم  ،وإنْ كنتخم قد تعس فتم ورأيتم أن  مِن حقكم منعَ النساءِ الحرائرِ من وضعِ الحجابِ  أليسَ مِن حقِّنا أن نخخ

 الغزاةَ بضربِ الرقابِ؟ بلى.
 

درون أمننا نَهدرخ أمنكمفالمعادلةخ يسيرةٌ واضحةٌ: كما تقَتخلون تخقتَلون، وك  والبادئ أظلم! ،ما تأَسِرون تخمسَرون، وكما تهخ
فالسبيلخ لحفظِ أمنِكم هو برفعِ جميعِ مظالمكم وآثارهِا عن أمتنا، ومِن أهمها انسحابكم من حربِ بوشَ المشمومةِ في 

لكم أن تتدبروا في ما آل إليه حالخ أمريكا أفغانستانَ، وقد آنَ لما يخسمى بالاستعمارِ المباشرِ وغيِر المباشرِ أن ينتهي، و 
ا سترجعخ إلى ما وراءَ الأطلسي  بإذنِ  نتيجةَ هذهِ الحربِ الظالمةِ حتى شارفت على الإفلاسِ في جميعِ المحاورِ المهمةِ، وغد 

 والسعيدخ مَن وخعِظَ بغيره. ،اللهِ 
 والسلامخ على مَنِ ات بع الهدى.
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 لشعب الفرنسيمن أسامة بن محمد بن لادن إلى ا
 م 2011 يناير -هـ  1432صفر 

 
 بسم الله الرحمن الرحيم

 
 سلامٌ على من ات بع الهدى. ،مِن أسامةَ بن محمدٍ بن لادن إلى الشعبِ الفرنسي  

 
 أم ا بعد:

 
 ،وهي: "أن  خروجَ أسراكم من أيدي إخواننا مرهونٌ بخروج عساكركم مِن بلادنا" ،إن  رسالتنا لكم بالأمس واليوم واحدة

وإخراجكم لعساكر هتلر من بلادكم بطولاتٌ وإرهابٌ محمود؟ فمالكم  ،فهل هذا إملاءٌ سياسيٌّ وإرهابٌ مذموم
 تكيلون بمكاييل مزدوجة؟!

 
وهذا الرفض إشارةٌ خضراء  ،نتيجةٌ لتبعي ته لأمريكا إن  رفض رئيسكم الخروجَ من أفغانستان هو ،أيها الشعب الفرنسي

 ولكن نا لن نفعل ذلك في الوقت الذي هو يحدده. ،كي يتخلص من تداعيات قضي تهم  ،لقتل أسراكم فور ا
 

ولا يخفى عليكم أن  حجم ديونكم  ،وموقفه هذا سيكلِّفه ويكلِّفكم غالي ا على محاور شتى  داخل فرنسا وخارجها
 اتكم في غِنى عن فتح جبهاتٍ جديدة.وضعف ميزاني

 
 وسلامٌ على من ات بع الهدى.
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 لأمتّه المسلمة -كما نحسبه-كلمة شهيد الإسلام 
 م 2011 مايو 19 -هـ  1432 جمادى الآخر 16 

  
أعمَالنَِا، مَن يَهدِهِ الل ه فَلا مخضِلَّ لهخ، إِن  الحمدَ للِ ه نحمَدخهخ، ونستَعِينخه، ونستغفِرخهخ، ونعخوذخ بالل ه مِن شخرخورِ أنفخسِنَا وَسي ئاتِ 

 وَمَن يخضلِل فلَا هَادِي لَه.
 

ا عبدخهخ وَرسخولخه.  وَأَشهَدخ أَن لا إِلَه إِلا  اللهَ وَحدهخ لا شَريكَ لهخ، وَأَشهَدخ أَن  محخَم د 
 أمَ ا بعد:

 
سلِمَة، نراقبخ معكِ هذا الحدث التاريخي  العظيم، ونشاركخ 

خ
كِ الفرحةَ والسرورَ والبهجةَ والحبور، نفرحخ لفِرحكِ أخم تي الم

 وَنترحخ لتِـَرَحكِ، فهَنِيئ ا لكِ انتصَاراَتخك، ورَحِمَ اللهخ شهداءَكِ، وعَافَى جرحَاكِ، وفر جَ عن أسراَكِ.
 

 وَبعَدخ:
 

 وَاختـَفَى عَن بِلَادِ العخربِ حخك امخ  هَل ت بمَجدِ بَنِي الِإسلامِ أيَ امخ 
 فِيهِ مَخاَيِلخ للِبخشرَى وَأَعلَامخ  عخروشٌ حَتى  جَاءَناَ خَبـَرٌ طَوت 

 
ت طاَلما مَا مَت الأخم ةخ وجههَا ترقخبخ الن صرَ الذي لاحَت بشَائرخه منَ المشرقِ، فإِذَا بشمسِ الث ورةَِ تطلعخ من المغرِب، أضَاء

عوبِ، وشَرقَت حناجِرخ الحك ام، وارتاَعَت يهخود لقِخربِ الوعخود، الث ورةخ مِن تخونخس، فأنِسَت بهاَ الأخم ة، وأشرقَت وجخوه الش  
أةِ والِإقدَام، فَـهَب ت فبِإِسقَاطِ الط اغِيةِ سَقَطَت مَعاني الذ لَّةِ والخخنوعِ والخوَفِ والِإحجَام، ونَـهَضَت مَعَاني الحخر ي ة وَالعِز ةِ والجخر 

نَ لتخونخسَ قَصَبخ السَّبقِ، وبسرعَةِ البَرقِ أَخذَ فخرسَانخ الكنَانةَِ قَـبَس ا مِن أَحراَرِ تخونخسَ إِلَى ريِاحخ الت غييِر رَغبَة  في الت حريِر، وكَا
 ميدَانِ الت حريِر، فانطلَقَت ثوَرةٌ عظيمةٌ، وَأَيُّ ثوَرةَ!

 
ا، ولم  اَ ثوَرةَخ عِزٍّ ثوَرةٌَ مَصِيريِ ةٌ لمصِرَ كلِّها وَللأخم ة بأِسرهِا إِن اعتصَمَت بِحَبلِ رَبهِّ تَكخن هذِه الث ورةَ ثوَرةََ طعََامٍ وكِسَاء، وإِنمَّ

أَمَجادخهخم، وَحَن ت وَإِباَء، ثوَرةَخ بذَلٍ وَعطاَء، أضَاءَت حَواضِرَ الن يلِ وَقخـراَه مِن أدَناَه إِلَى أعَلَاه، فَـتَراءَت لفِتيَانِ الِإسلَامِ 
ا مِن مَيدَانِ الت حريِرِ في القَاهِرةَِ شخعَلا  ليَِقهرخوا بِهاَ الأنَظِمَةَ الجاَئرِةَ، وَوَقَـفخوا في وَجهِ نخـفخوسخهم لعَِهدِ أَجدَادِهم، فاَقتَبَسخو 
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عَاهَدَة، فاَلِهمَمخ فَامِدَةٌ، وَال
خ
، والث ورةَخ س واعِدخ مخسَاعِدَةٌ البَاطِلِ وَرَفَـعخوا قبَضَاتهم ضِد ه، ولم يَـهَابخوا جخندَه، وَتَـعَاهَدخوا فَوث ـقخوا الم

 وَاعِدَة.
 

يعِ الأقَطاَر:  فإِلَى أخولئِك الث وارِ الَأحراَرِ في جمَِ
 

حَاوَرةََ؛ فَلَا التِقَاءَ في مخنتَصَفِ الس بِيلِ بَيَن أَهلِ الَحقِّ وَأَه
خ
بَادَرةَِ، وَاحذَرخوا الم

خ
.تَمسَ كخوا بِزمَامِ الم  لِ الت ضلِيل، حَاشَا، وكََلا 

ا وَقاَدَتهخا، وَبأِيدِيكخم لِجاَمخها وَريِادتها، اد خَرَ وتَذكَّرخوا أن   تكخم الأخم ةخ لِهذََا الَله قد مَن  عَلَيكخم بأِيَ امٍ لهاَ مَا بعَدَهَا، أنَتخم فخرسَانهخ
 الَحدَث الجلََل، فأتم وا المسِيَر وَلَا تَـهَابخوا العَسِيَر.

 
سَيرخ إِلَى الهدََف

َ
 عَزمٍ زَحَفْ وَالحخرُّ في  بدََأَ الم

سِيرَ 
َ
 فَـلَن يَكِل  وَلَن يقَِفْ  وَالحخرُّ إِن بدََأَ الم

 
فَـثَورَتخكخم هِيَ قخطبخ الرَّحَى، وَمَوضِعخ  -بإِِذنِ الِله تَـعَالَى -فَـلَن يقَِفَ حَتى  تَـتَحَقَّقَ الَأهدَافخ المنشخودَةخ، وَالآمَالخ المعقخودَةخ 

َكلخومِيَن وَالَجرحَى، فَـقَ 
حق قَ اللهخ -وَتَخَق قخونَ آمَالا  كَبِيرةَ   -فر ج اللهخ كخرَبَكخم-د فَـر جتخم عَن الأخم ةِ كخرَب ا عَظِيمَة  آمَالِ الم
 .-آمَالَكَم

 
 اليَأسخ خَلفٌ وَالرَّجَاءخ أمََامخ  وَقَفَ الس بِيلخ بِكخم كَوقفَةِ طاَرقٍِ 

 ريِنِهِ الض رغَامخ وَمَاخوتخ دخونَ عَ  وَتخـرَدُّ باِلد مِ عِز ةٌ أخخِذَت بِهِ 
 دَفع ا لبَِاطِلِهِم فَكَيفَ يخلَامخ  مَن يبَذِل الرُّوحَ الكَريَِم لِرب هِ 

 
سلِمَةف ـَ

خ
 :يَا أبَنَاءَ أخم تِي الم

العخبخودِيَّةِ لِأَهوَاءِ الحخك امِ، وَالقَوَانِين أمََامَكخم مخفتـَرَقخ طخرخقٍ خَطِير، وَفخرفَةٌ تاَريخي ةٌ عَظِيمَةٌ ناَدِرةٌَ للِنخـهخوضِ باِلأخم ةِ، وَالت حَرُّر مِنَ 
 الوَضعِي ةِ، وَالهيَمَنَةِ الغَربيِ ةِ.

 
فاَغتَنِمخوهَا وَحَط مخوا الَأفنَامَ  فَمِنَ الِإثِم العَظِيمِ وَالَجهلِ الكَبيِر أَن تَضِيعَ هَذِهِ الفخرفَةخ ال تِي تنَتَظِرخهَا الأخم ةخ مخنذ عخقخودٍ بعَِيدَةٍ،

 الَأوثاَنَ، وَأقَِيمخوا العَدلَ وَالِإمااَن.وَ 
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سلِمَةِ في 
خ
قَام أخذكَ رخ الص ادِقِيَن بأَِن  تأَسِيسَ مَجلِسٍ لتَِقدِيِم الر أيِ وَالمشخورةَِ للِشُّعخوبِ الم

َ
ةِ وَاجِبٌ وَفي هَذَا الم هِم 

خ
حَاوِرِ الم

َ
 جَميعِ الم

غيخوريِنَ ال ذِينَ قَد نَصَحخوا مخبَكر ا بِضَرخورةَِ استِئصَالِ هَذِهِ الأنَظِمَةِ الظَّالِمَة، وَلَهخم ثقَِةٌ شَرعِي ، وَآكَدخ مَا يَكخونخ عَلَى بعَضِ ال
ا عَن هَيمَنَةِ  سلِمِيَن، فَـعَلَيهِم البدءخ بِهذََا المشرخوعِ وَالِإعلَانخ عَنهخ سَريِع ا بعَِيد 

خ
ستَبِ وَاسِعَةٌ بَيَن جَماَهِير الم

خ
ينَ، وَإِنشَاءخ  الحخك امِ الم د 

يعَ حَاجَاتِ الأخم ةِ مَعَ الِاستِفَ  ادَةِ مِن مخقتـَرَحَاتِ أخولي غخرفَةِ عَمَلِي اتٍ مخوَاكِبَةٍ لِلَأحدَاثِ للِعَمَلِ بِخخطخوطٍ مختـَوَازيِةٍَ تَشمَلخ جمَِ
خمَهَّلَة

، وَأخولي الألَبَابِ مِن أهَلِ المعرفَِةِ لِإنقَاذِ الشُّعخوبِ ال تِي تخكَافِحخ النـُّهَى في هَذِهِ الأخمَّة، وَالِاستِعَانةَ بمرَاَكِزِ الَأبَحاثِ الم
طواتِ المطلخوبةَِ لحِِمَايةَِ لِإسقَاطِ طخغَاتِها، وَيَـتـَعَر ضخ أبَنَاؤخهَا للِقَتلِ، وَتوجِيهِ الشُّعخوبِ ال تِي أَسقَطَت الحاَكِمَ وبعَضَ أرَكَانهِِ باِلخخ 

 قِ أَهدَافِهَا.الث ورةَِ وَتََقِي
 

، فاَلت أَخُّرخ يخـعَرِّضخ الفخرفَة وكََذَلِكَ التـ عَاوخنخ مَعَ الشُّعخوبِ ال تِي لم تنَطلَِق ثوَراَتها بعَدخ، لتَِحدِيدِ سَاعَةِ الصِّفرِ وَمَا يلَزَمخ قبَلَهَا
 -بإِِذنِ اللهِ -سبخ أَنَّ ريِاَحَ الت غييِر سَتـَعخمُّ العَالِمَ الِإسلَامِي  بأَِسرهِِ للِض يَاعِ، وَالتـَّقَدُّمخ قبَلَ أوََانهِِ يزَيِدخ مِن عَدَدِ الض حَاياَ، وَأَح

بتَعِدِينَ عَن أنَصَافِ فيَنبَغِي عَلَى الش بَابِ أن يخعِدُّوا لِلَأمرِ مَا يلَزَمخ، وَأَن لَا يقَطَعخوا أمَر ا قبَلَ مَشخورةَِ أَهلِ الِخبرةَِ الص ا
خ
دِقِيَن الم

 وَمخدَاهَنَةِ الظ الِمِين، وَقَد قِيلَ: الحخلخولِ 
 

حلُّ الث اني  الرأَيخ قبَلَ شَجَاعَةِ الشخجعَانِ 
َ
 هخوَ أوَ لٌ وَهِيَ الم

 
سلِمَة

خ
 ،أخم تِي الم

فاَلس بِيلخ لِحفِظِ الأخمَّةِ وَثوَراَتِها لَقَد شَهِدْتِ قبَلَ بِضعَةِ عخقخودِ ثوَراَتٍ عَدِيدَة، فَرحَِ الن اسخ بِهاَ ثمخ  مَا لبَِثخوا أ ن ذَاقخوا وَيلَاتها، 
جَالَاتِ وَلَا 

َ
فَاهِيمِ في شَتى  الم

َ
وَأَهَم هَا  ،سِي مَا الَأسَاسِي ةِ  اليَومَ مِنَ الض لَالِ وَالظُّلمِ هخوَ باِلِانطِلَاقِ في ثوَرةَِ الوَعيِ وَتَصحِيح الم

: "مَفَاهِيمخ ينَبَغِي أَن تخصَحَّح" للِشَيخِ: "محخَم د قخطب". رخكنخ الِإسلَامِ الَأو ل، وَمِن خَيِر مَا كختِبَ في   ذَلِكَ كِتَابخ
 

خصِيبَةخ فَضَعفخ الوَعيِ عِندَ كَثِيٍر مِن أبَنَاءِ الأخم ةِ النَاتِجخ عَن الث ـقَافَةِ الخاَطِئَةِ ال تِي يَـبخث ـهَا الحخك امخ مخنذخ عخ 
قخودٍ بعَِيدَةٍ هخوَ الم

خر ة، فَـثَـقَافَةخ الذُّلِّ وَالهوََانِ وَالخخنخوع، وَتَكريِسِ الطَّ الكخبرىَ، وَمَا مَصَ 
طلَقَةِ ائِبخ الأخم ةِ الأخخرَى إِلاَّ ثَمرَةٌَ مِن ثَمرَاَتِهاَ الم

خ
اعَةِ الم

نيَوِ  -وَتلِكَ عِبَادَةٌ لَهخم مِن دخونِ الله-للِحخك امِ  ينِي ةِ وَالد  بَادِئِ وَالتـ نَازخل عَن أهََمِّ الحخقخوقِ الدِّ
َ
ي ةِ لَهخم، وَجَعلِ القِيَمِ وَالم

إِدراَكٍ أَو تَـبَص ر فيخصبِح  وَالَأشخَاصِ تَدخورخ في فَـلَكِهِم، فَـتخفقِدخ الِإنسَانَ إِنسَانيِ ته، وَتَجعَلهخ يركضخ وَراَءَ الحاَكِمِ وَإِراَدَتهِ، دخونَ 
اء، مم ا يَجعَلهخ كَسِلعَةٍ مِن سَقطِ المتَاعِ، يفَعَلخ بِهاَ الحاَكِمخ مَا يَشَاء، وَهَمخلاءِ إِم عَة؛ إِن أَحسَنَ الن اسخ أَحسَن، وَإِن أَسَاؤخوا أَسَ 

دَقِهِم، وَقَد سَعَى الحخكامخ هخم ضَحَاياَ الظ لمِ وَالِاستِبدَادِ في بِلَادِناَ، ال ذِينَ أَخرَجَهخم الحخكَّامخ ليَِهتِفخوا باِسِمهمِ، وَيقَِفخوا في خَن
ةِ عَبَر خَل ى النَّاسخ عَن أَهَم  حخقخوقِهم ال تِي آتاَهخم اللهخ إِي اهَا، فَـعَط لخوا عخقخولَ الأخم ةِ، وَهمَّشخوا دَورَهَا في الش مخ ليَِتَ  هِم 

خ
ونِ العَام ةِ الم

ينِي ةِ و الِإعلَامِي ةِ لِإفبَاغِ الشَّرعِي ةِ عَلَيهِ  َ النَّاسِ وإِراَدَاتِهم وَعخقخولَهخم، تَضَافخرِ جخهخودِ مخمَس سَاتِ الد ولَةِ الد  م، فَسَحَرخوا أَعينخ
تَان ا باِسمِ الد ين، وكََذَلِكَ باِسمِ الوَطَن، ليَِحتَرمَِهَ  ا الن اسخ وَليَِغرسِخوهَا في وَرَو جخوا لِصَنَمِي ةِ الحاَكِمِ، وَأَس سخوا لَهاَ زخور ا وَبهخ
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، ولمَ  ، ال ذِينَ هخم أمََانةٌَ في أعَْنَاقِنَا، وَقَد وخلِدخوا عَلَى الفِطرةَِ فاَغتَالخوا فِطرَتَـهخم  النـ فخوس، ليِخـقَدِّسهَا الكِبَارخ يَسلَم مِنهَا الصِّغَارخ
 
خ
استِضعَاف ا، فَمَاذَا  ستَضعَفونبِلَا ضَمِيٍر وَلَا رَحَمة، فَـهَرمَِ عَلَى ذَلِكَ الكَبِيرخ، وَشَب  عَلِيهِ الص غِيرخ، فاَزدَادَ الطُّغَاةخ طخغيَان ا، وَالم

 تنَتَظِرخون؟!
 

ابَـهَا، وَرفَاصَ الطُّغَاةِ فأَنَقِذخوا أنَفخسَكخم وَأَطفَالَكخم فاَلفخرفَةخ سَانِحَةٌ، خَاف ة بعَدَ أَن تََم ل فِتيَانخ الأخمَّةِ عِبءَ الث وراَتِ وَمصَ 
سرَ الحخري ةِ بِدِمَائهِِم، فِتيَةٌ في مخقتَبَلِ العخمرِ، طلَ قخوا دخنيَا الذ ل  وَالقَهرِ، وَعَذَابَها، فَمَهَّدخوا الط ريِقَ بتَِضحِيَاتِهِم، وَأقَاَمخوا جِ 

 نِ الِله تَـعَالَى.وَخَطبَخوا العِزَّةَ أوَ القَبر، فَهل يعَِي الحخك امخ أ نَّ الشَّعبَ قَد خَرجََ وَلَن يَـعخودَ حَتى  يحخَقِّقَ الوخعخودَ بإِِذ
 

 -نَصَرهَخ اللهخ -فلَيختِمَّ  الظُّلمَ العَظِيمَ في بِلَادِناَ قَد بَـلَغَ مَبلَغ ا كَبِير ا، وَتأََخ رناَ كَثِير ا في إِنكَارهِ وَتغَيِيرهِ، فَمَن بدََأَ  وَخِتَام ا؛ إِنَّ 
تهَ، وَتَدَبّـَرخوا الَحدِيثَ الص حِيحِ عَن رَسخولِ الِله  مَا مِن نبيٍّ بعثهخ اللهخ في أم ةٍ "حَيثخ قاَلَ:  صلى الله عليه وسلموَمَن لَم يبَدَأ فَـلْيخعِد  لِلَأمرِ عخدَّ

ثمخَّ إِن ـهَا تَخلخفخ من بعدِهِم خخلخوفٌ يَـقخولخونَ  ،قبلِي إلا  كَانَ لَهخ مِن أم تِهِ حَوَاريُِّونَ وَأفحَابٌ يأخخذخونَ بِسخن تِهِ ويَـتـَقَي دخونَ بأِمرهِِ 
وَمَن جَاهَدَهخم بلِِسَانهِ فَـهخو مخممِنٌ، وَمَن جَاهَدَهخم  ،مَا لَا يفَعَلخونَ، ويفَعَلخونَ مَا لَا يخممَرخونَ، فَمَن جَاهَدَهخم بيَِدِهِ فخـهخوَ مخممِنٌ 

 ."مِنَ الِإمااَنِ حَب ةخ خَردَلٍ  بقَِلبِهِ فَـهخوَ مخممِنٌ، وَليَسَ وَراَءَ ذَلِكَ 
 

خط لِبِ "وَقاَلَ أيَض ا: 
 ."فأََمَرهَخ وَنَـهَاهخ فَـقَتـَلَهخ وَرَجخلٌ قاَمَ إِلَى إِمَامٍ جَائرٍِ  ،سي دخ الش هدَاءِ حَمزةَخ بنخ عَبدِ الم

 
 ءِ، وَإِن عَاشَ فبَِعِزِّ وَإِباَء، فاَنصخرخوا الَحقَّ وَلَا تخـبَالخوا.فَـهَنِيئ ا لِمَن خَرجََ بِهذَِهِ الني ةِ العَظِيمَةِ، فإَِن قختِلَ فَسَي دخ الشُّهَدَا

 
 هخوَ العِزُّ هخوَ البخشرَى فَـقَولخ الَحق  للِطَّاغِي
نيَا  هخوَ الدَّربخ إِلَى الأخخرَى هخوَ الدَّربخ إِلَى الدُّ
ا  وَإِن شِئتَ فَمخت حخرًّا فِإِن شِئتَ فَمخت عَبد 

 
 عَلَى القَائِميَن بنِخصرةَِ دِينِكَ فتَح ا مخبِين ا، وارزخقهخم فَبر ا وَسَدَاد ا وَيقَِين ا.الل هخم  افتَح 

 الل هخم  أبَرمِ لِهذَِهِ الأخمَّةِ أمَرَ رخشدٍ؛ يخـعَزُّ فِيهِ أهَلخ طاَعَتِكَ، وَيخذَلُّ فِيهِ أهَلخ مَعصِيَتِكَ.
نكَ 

خ
عرخوفِ، وَيخنهَى عَن الم

َ
 ر.وَيخممَرخ فِيهِ باِلم

نيَا حَسَنَة ، وَفي الآخِرةَِ حَسَنَة ، وَقِنَا عَذَابَ النَّار.  رَبّـَنَا آتنَِا في الدُّ
 الل هخم  قَـو  ضَعفَنَا، وَاجبرخ كَسرَناَ، وَثَـب ت أقَدَامَنَا.

 اللهخم  عَلَيكَ بأِئَمَِةِ الظُّلمِ الَمحليين وَالدوليِيَن وَانصخرناَ عَلَى القَومِ الكَافِريِنَ.
 وَآخِرخ دَعوَاناَ أَنِ الَحمدخ للِ هِ رَبِّ العَالَمِيَن.
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 رسالة إلى الشعب الأمريكي

 م 2011 سبتمبر -هـ  1432شوال 
  

 الحمد لله الذي أمر بالعدل والإحسان ونهى عن الظلم والعدوان، أمَّا بعد؛
 

 أيُّها الشعب الأمريكي؛ سلامٌ على من اتبع الهدى، وبعد:
 

طغيان رأس المال، ودوره في الحروب الدائرة بيننا، وابتداء  أذكِّر بأن تدبُّر قليلا  من الأقوال كان موضوع حديثي هو 
سيجنِّبكم كثير ا من الدماء والأموال، ومن ذلك تَذيرٌ لأن يأتي يوم تصبحون فيه أخجَراَء لرأس المال اليهودي، وقد وقع 

 ما حذَّركم منه.
 

ا قاهرة  على البيت الأبيض منذ عقود لدعم ومنافرة الإسرائيليين على قتل أهلنا فاللوبي الإسرائيلي ماارس ضغوط  
واحتلال أرضنا، ومن هنا كانت ردود فعلنا قبل الحادي عشر وبعده، وقد كان في نصيحته التي لم تعملوا بها حفظ 

شركات الكبرى والتي هي عملي ا بعد أمنكم الذي فقدتموه، ثم إنَّ رئيسكم الحالي قد حذَّركم أيض ا من طغيان رأس مال ال
قرار المحكمة ذي الصلة ستستكمل السيطرة على معظم سلطاتكم الرئيسة، مما يعني أن تصبحوا رهائن في أيديهم، 

 فطغيان رأس المال أضرَّ بكم وبنا وبالعالم أجمع، وهذا هو دافعي للحديث معكم.
 

قوال هو بوابتكم للخروج من الحروب العبثية الظالمة الفاشلة، التي كانت أيُّها الشعب الأمريكي؛ إنَّ تدبُّركم لمثل هذه الأ
سبب ا رئيس ا في أزمتكم المالية، فأفحاب تلك الشركات تجارخ حروبٍ وهم وراء إشعالها بيننا، وهم الذين أخذوا أموالكم 

المجاهدين وإدارة البيت الأبيض  بحيلٍ شتىَّ لتمويلها حتىَّ أوشكتم على الإفلاس، وقد قيل لكم قبل ست سنوات بأنَّ 
 يهدِّفون سوي ا في مرماكم الاقتصادي، فلم تستبينوا الرُّشدَ إلا ضحى الغدِ.

 
وإنَّ الناظر إلى جهودكم للتغيير يرى أنَّ كثير ا منها لم تمسَّ الجذور، والحقيقة أنَّكم تدورون في حلقةٍ مفرغةٍ، فبضع سنين 

لدماقراطيين وهكذا دواليَْك، بينما قطاركم يسير على نفس القضبان التي وضعتها تَت لواء الجمهوريين وأخرى مع ا
الشركات الكبرى منذ عقودٍ لخدمة مصالحها، فهذا عبثٌ لا يليق بالعقلاء، حيث إنَّ ممثِّليكم في البيت الأبيض ومجلسَي 

م مالكون القرار نظري ا إلا أنَّ أفحاب القرار عملي ا في أهمِّ ما تخطالبون  الكونجرس كثيٌر منهم وكلاء مزدوجون، ورغم أنهَّ
 به هم الشركات الكبرى، فهملاء هم الملوك غير المتوَّجين، وهم قادة أمريكا والعالم الحقيقيِّين.
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ولئن كانت هذه الشركات تعتدي على حقوق الشعوب في كثيٍر من البلدان، عبر دعم الأحزاب الموالية أو الملوك 

نقلابات العسكرية السافرة، فإنَّ هذه الاعتداءات وتدخُّلات العسكر في بلادكم تأتي مقنَّعة، ومن هنا  الظالمين أو بالا
كان فرض وزير الدفاع )جيتس( وتثبيت )مولين( و)باتريوس(، وتسريح الجنرالات المعارضين لكي تستمرَّ الحرب 

 دورد(.والإنفاق عليها، ومن المفيد قراءة كتاب )حروب أوباما( لـ)بوب وو 
 

وقد كان حري ا بأوباما أن يكون أكثر فراحة معكم، ويخبركم بأنَّ عليه ضغوط ا لموافلة الحرب وكذلك لدعم 
الإسرائيليين، ليس لما تقتضيه مصالح أمريكا بل لما تقتضيه مصالح اللوبيَّات النافذة في واشنطن، ومما سبق يظهر أن قوله 

، ويبدو أنَّ السبيل لكفِّ طغيان رأس المال هو القيام بتغييٍر حقيقيٍّ شاملٍ، وقولكم: "نعم، نحن نستطيع" لم يتحقَّق
ا تَرير البيت الأبيض ليتحرَّر )بارك حسين(، وعندئذٍ  يعينكم على التحرير، ليس تَرير العراق من )فدَّام حسين( وإنمَّ

رأس المال البريطاني في زمانهم قراءتهم  يتحرر الجميع من هيمنة تلك الشركات، وإنَّ مما ساعد أسلافكم في دفع طغيان
ا، وتذكَّروا أنَّكم في أطول حروبكم على  لكتاب حسن الإدراك، فإن أحسنتم إدراك الموقف اليوم فستنقذون أنفسكم غد 
الإطلاق، ومع مغيب شمس كلِّ يوم تخسرون القروش وتكسبون النعوش على أيدي المجاهدين الأبطال في أفغانستان 

يا لها من تجارةٍ غخيِّبَت عقول أفحابها بتكرار تخـرَّهات البيت الأبيض منذ تسع سنين عن اقتراب النصر بينما والعراق، ف
 الحقائق على أرض الواقع خلاف ذلك.

 
وأمَّا نحن؛ فنستمدُّ الصبر والثبات لموافلة حرب استنزافكم ممن له خزائن السموات والأرض فلله الحمد والمنَّة، وكونوا 

ا لنرفع عن أهلنا القتل، فقتل الإنسان بغير حق ظلم وقتل قاتله حخكْم، على يق يٍن بأنَّنا لا نقاتلكم لمجرد القتل وإنمَّ
واعلموا أنَّ العدل أقوى جيش، والأمن أهنأ عيش أضعتموه بأيديكم يوم ذهبتم تخنافرون الإسرائيليين على قتل أهلنا 

دِرون دماءكم واحتلال أرضنا فلسطين، ومجزرة غزة ليست عنك م ببعيد، وطريق الأمان يبدأ بكفِّ العدوان، فعلام تهخ
 وأموالكم سد ى، وسلامٌ على من اتبع الهدى.



 نخبة الإعلام الجهادي [727] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 
 18 -الدفعة الأولى  -

 الوثيقة رقم:
 0000003-2012-SOCOM  

 المرسلة إلى: الشيخ عطية الله الليبي
 بسم الله الرحمن الرحيم

 والسلام على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين، أم ا بعد:الحمد لله رب العالمين والصلاة 
 -حفظه الله  -إلى الأخ الكريم الشيخ محمود 

 
 السلام عليكم و رحمة الله وبركاته

 
 أرجو أن تصلكم رسالتي هذه وأنتم وأهلكم وذراريكم وجميع الإخوة بخير وعافية، وبعد:

 
يذهب بعض الإخوة إلى إيران ضمن خطة المحافظة على الإخوة؛ فأرى أن بخصوص ما ذكرتم في رسالة سابقة بأنه قد • 

إيران غير مناسبة، كما ينبغي أن يمخذ بعين الاعتبار في اختيار المناطق التي سيكون فيها الإخوة داخل باكستان أن لا 
 تكون من المناطق التي تعرضت لفيضانات أو محتمل تعرضها لذلك في المستقبل.

 
 لإخوة القادمون من إيران؛ فأرى أن يكونوا في هذه المرحلة في مناطق آمنة خارج مناطق القصف.فيما يخص ا• 
 

فيما يخص باكستان فلم أطلع على التقرير الذي ذكرت ولكن الرأي بشكل عام هو الحرص على التهدئة وتركيز • 
 الجهود على الأمريكيين.

 
                                                             

18
سامة بن لادن حين اغتياله، وعرضتها وتم 

ُ
ت تزكية الجزء وثائق آبوت آباد هي مجموعة مراسلات عثرت عليها الولايات المتحدة الأمريكية في منزل الشيخ أ

فوائد وحكم(، وكذلك فعل  الأول منها، فقد نقل أبو مريم الأزدي تزكية الشيخ أبو يحيى الليبي لها فقال: )أكد الشيخ أبو يحيى صحتها، وقال أنها تتضمن

 الشيخ نصر بن علي الآنس ي حين سئل عن صحتها، فقال: )نعم هي صحيحة ولكن فيها نقص(.

 ة.وقد سألنا أصحاب الشأن عن الجزء الثاني والثالث عنها فقالوا هي صحيحة في الجملة ولكن يتعذر التأكد من عدم إضافة سطر أو جملة إضافي
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ة؛ فأرى أن تمخذ عليهم بيعة متضمنة لبعض النقاط التي تَفظ فيما يخص تعيين بعض الإخوة في المنافب الإداري• 
 العمل وأسراره فأرجو أن تتشاوروا في الأمر وتفيدوني برأيكم، ومن النقاط المقترحة على سبيل المثال:

 
 السمع والطاعة والجهاد لإعادة الخلافة. .1
 حفظ أسرار العمل. .2
 النصح للقيادة.المحافظة على العمل الذي سيكون مسئولا  عنه وتقديم  .3
 
فيما يخص ما ذكره الأخ بصير بخصوص الأخ أنور العولقي فحبذا أن تفيدوه عني في رسالة خافة به بأن يبقى في • 

منصبه فهو ممهل وقادر على إدارة الأمر في اليمن، فليوافل على بركة الله فلديه من الصفات ما تمكنه من ذلك، 
 عولقي أمر حسن لخدمة الجهاد، وحبذا أن يعطينا فرفة للتعرف عليه أكثر.ووجود بعض المميزات عند أخينا أنور ال

 
كما أرجو إبلاغه بأننا ما زلنا بحاجة إلى معطيات أكثر من أرض الميدان في اليمن لتيسير لنا بعون الله اتخاذ القرار 

 الأنسب نحو التصعيد أو التهدئة.
 

لي الأخ بصير بتصوره مفصلا  عن الأوضاع، وكذلك يطلب من  وفيما يخص إفادتنا بالأوضاع عندهم فأرجو أن يكتب
الأخ أنور العولقي بأن يكتب تصوره مفصلا  عن الأوضاع في رسالة منفردة، وكذلك الأخ أبو سفيان سعيد الشهري 

 يبعث بتصوره مفصلا  منفرد ا.
 

لأخ أنور العولقي، وكذلك المعطيات التي وحبذا أن تطلبوا من الأخ بصير أن يرسل إلينا السيرة الذاتية مفصلة ومطولة ل
اعتمد عليها في تزكيته مع إفادته بأن تزكيته معتبرة ولكن نريد أن نطمئن أكثر، فعلى سبيل المثال نحن هنا نطمئن إلى 

 الناس بذهابهم إلى الخط وتمحيصهم هناك.
 

لوا من الظهور في هذه الفترة إلا كما أرجو إفادة الأخ بصير بأن يكون الظهور الإعلامي مهمته وبشكل عام يقل
لضرورة وإن استدعت الضرورة أيض ا أن يصدر أحد الإخوة خطاب ا فيتم اطلاع بصير عليه قبل بثه على الإعلام، وتتم 
الإشارة له إن لم تكونوا قد أشرتم بأن خطاب الأخ سعيد الشهري الذي فدر عن اعتقال إحدى الأخوات في بلاد 

 لك التوقيت.الحرمين مناسب ا في ذ
 
بخصوص ما ذكرتم في رسالة سابقة من رأيكم في تقليل المراسلات فنحن حريصون على الجانب الأمني إلا أن لدي • 

شريط للأخمَّة تَريض لأهل العراق ودعوة للصحوات بأن يعودوا للمجاهدين سأرسله بإذن الله في المرة القادمة، 
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لشريحة التي ستحتوي على ذلك البيان إلى قسم الإعلام مباشرة، وإن فبإمكانكم أن ترتبوا مع الوسيط بأن يوفل ا
 استجد أمر ضروري فسنرفق لكم رسالة يرسلها إليكم القسم الإعلامي.

 
مرفق مع هذه الرسالة بيان مرئي للشعب الأمريكي أرجو إعطاء نسخة منه للجزيرة الدولية وللجزيرة العربية، كما أرجو • 

ا( فوتيًّا وأن يتم إيصاله لقناة الجزيرة قبل ذكرى الحادي عشر ليبثوه فيها، وكذلك مرفق نسختين أن تتم ترجمته )مدبلج  
 منه إحداهن مسموعة والأخرى مكتوبة. 

 
بعثنا إليكم مع الرسائل التي سبقت هذه بيان بخصوص فيضانات باكستان وتأخر بثه على الإعلام فلعله خير ولكن • 

 تلك الشريحة مع هذه الرسالة. على كل حال فقد أرفقت مضمون
 

ملاحظة أرجو بث بيان الفيضانات قبل بيان الشعب الأمريكي على أن يكون بيان الشعب الأمريكي في ذكرى • 
 الحادي عشر.

 
 مرفق رسالة من ابني خالد للأخ عبد اللطيف ورسالة للإخوة في القسم الإعلامي.• 
 

 وفي الختام:
 

فظكم ويوفقكم لما يحبه ويرضاه، وآخر دعواتنا أن الحمد لله رب العالمين والصلاة أرجو الله سبحانه وتعالى أن يح
 والسلام على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين.

 
 

 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته.
 هـ 1431/ رمضان / 17الخميس 
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 الوثيقة رقم:
 SOCOM-2012-0000005  

 المرسلة إلى: 

 -حركة الشباب المجاهدين في الصومال أمير -مختار أبو الزبير 
 

 بسم الله الرحمن الرحيم
 

 الحمد لله رب العالمين، والصلاة والسلام على نبينا محمد وعلى آله و فحبه أجمعين، أما بعد:
 

 -حفظه الله-إلى الأخ الكريم:  مختار أبي الزبير 
 

 السلام عليكم و رحمة الله و بركاته
 

 وأنتم وجميع الإخوة وذراريكم بخير وعافية وإلى الله تعالى أتقى وأقرب، وبعد:أرجو أن تصلكم رسالتي هذه 
 

وفلتنا رسالتكم الكرماة وسررت بالإطلاع عليها وما تضمنته من أن معظم الجماعات المجاهدة قد اتَدت معكم، وقد 
ولة، ومسألة الوحدة مع وردت فيها بعض المسائل منها أنكم قد ناقشتم مسألتين مهمتين وهما: مسألة إعلان الد

الإخوة؛ ففي مسألة إعلان الدولة أرى أن تكون هناك إمارة عمليًّا على واقع الأرض ولكن دون الإعلان عنها في 
وسائل الإعلام أو تثبيتها في الأوراق حتى لا تكون الأوراق وثائق لدى الأعداء إن وقعت بأيديهم لأي سبب من 

 الأسباب.
 

الواقع قد ترون ما لا نرى فيرى الشاهد ما لا يرى الغائب؛ فلترجحوا بين المصالح والمفاسد في  هذا رأيي وأنتم في أرض
مسألة إعلان الإمارة أو عدم إعلانها، وإن ترجح لديكم إعلان الإمارة فأرى أن تكون تَت مسمى )إمارة الصومال 

 الإسلامية(، وأن يكون مسمى أميرها )أمير إمارة الصومال الإسلامية(.
 

وفي مسألة الوحدة فأرى أن يتم هذا الواجب الشرعي عبر رسائل سرية غير معلنة مع نشر هذا الأمر بين الشعب 
الصومالي دون أن تكون هناك أي تصريحات لمسئولين من طرفنا أو من طرفكم بأن الوحدة قد تمت، ويبقى حديث 

 قاعدة أخوة الإسلام دون نفي أو إثبات.الإخوة من طرفكم إن سئلوا عن فلتهم بالقاعدة بأنهم تربطهم بال
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 ولهذا الأمر سببان:

 
الأول: سيزداد استنفار الخصوم عليكم إن تم الأمر علن ا كما حصل مع الإخوة في العراق أو الجزائر، علم ا بأن الخصوم 

اك مجال لمن يريد سيعلمون وهو أمر يتعذر إخفاؤه إذا انتشر بين الشعب ولكن يبقى الاعتراف سيد الأدلة، ويبقى هن
تقديم مساعدات إغاثية للمسلمين في الصومال، بأن ينكر هذه الحقيقة حيث إنها ليست مبنية على أدلة قاطعة مما 

 يقلل الحصار على المسلمين في مناطق الإمارة وعلى مناطق الإمارة نفسها.
 

التغذية نتيجة لاستمرار الحروب في بلادهم، الثاني: أن بعض المسلمين في الصومال يعانون من الفقر الشديد وسوء 
ولدي عزم أن أحث في أحد خطاباتي التجار في دول الخليج على مشاريع تنموية فعالة ومهمة وليست كبيرة التكلفة 
سبق أن جربناها في السودان، فبقاء المجاهدين غير متحدين مع القاعدة علن ا يقوي موقف التجار الراغبين في مساعدة 

م في الصومال ونجاح هذا المشروع يخفف الكرب عن المكروبين من المسلمين في الصومال ويحافظ على بقاء الناس إخوانه
 مع المجاهدين فيها.

 
هذه بعض آرائي على ما طرحتموه في رسالتكم الكرماة، والمسائل الأخرى التي تضمنتها سيجيبكم عنها الشيخ محمود 

 )عطية(.
 

 أخباركم وانتصاراتكم عبر الإعلام فجزاكم الله خير الجزاء على جهدكم وجهادكم.وقبل الختام، نحن نتابع 
 

وفيما يخص ضرب القوات الإفريقية فيجب النظر فيها مليًّا بما يخفف على المسلمين من هجماتهم المأساوية على سوق 
ار دون القيام بالعمليات على بكارة، وقد يكون ذلك بأن تكون عملياتكم عليهم أثناء قدومهم أو مغادرتهم في المط

مقارهم إلا إن كان عمليات نوعية كبيرة أو عبر حفر الأنفاق للوفول إلى قلب المعسكر مع التزامن بهجوم من الخارج، 
 وعلى كل حال نرجو النظر في هذه المسألة، سدد الله رميكم وفوب آرائكم وبارك فيكم.

 
والمصابرة والتمسك بمعالي الأخلاق التي إن تمسك بها أمير فلح حال  في الختام: أوفي نفسي وإياكم بالتقوى والصبر

كحلم الأمير وعفوه وعدله وفبره وحسن تعامله معهم ومداراته لهم وعدم تَميلهم من الأمر مالا   -بإذن الله-رعيته 
 يستطيعون.

 
 ه وفحبه أجمعين.وآخر دعوانا أن الحمد لله رب العالمين، والصلاة والسلام على نبينا محمد وعلى آل



 نخبة الإعلام الجهادي [732] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 السلام عليكم و رحمة الله و بركاته
 

 أخوكم أزمراي
 هـ 1431/ شعبان /  26الجمعة 

 
 ب مهم في بابه فاحرفوا على نشره.مرفق كتاب نقاط الارتكاز، وهو كتا
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 الوثيقة رقم:
 SOCOM-2012-0000009  

 المرسلة إلى: 

 مجهول 
 

( حيث أن دواعي ا وهو تغيير اسم )قاعدة الجهادظهر لي أنه مهم جدًّ وقبل الختام: أود أن أشاوركم على أمر ...... 
 تغييره كثيرة وجديرة بالاهتمام، منها:

 
إن هذا الاسم )قاعدة الجهاد( قد اختصره الناس فلا يذكره إلا قليل منهم؛ فالذي غلب عليه هو )القاعدة(، وهو  .1

مغالطتهم بأنهم لا يحاربون الإسلام والمسلمين وإنما يحاربون تنظيم ما يقلل شعور المسلمين بانتمائنا لهم ويتيح للأعداء 
القاعدة هذه الفئة الخارجة عن تعاليم الإسلام، وهذا ما ازداد تكراره في الفترة الماضية، ومن ذلك قول أوباما: "إن حربنا 

لقاعدة مشتقة من الإسلام أو ليست على الإسلام ولا المسلمين وإنما حربنا على تنظيم القاعدة"، فلو كانت كلمة ا
المسلمين أو شديدة الصلة بهما كأن لو كان اسمنا الحزب الإسلامي لتعذر عليه أن يقول مثل هذا الكلام، ومن الواضح 
في الفترة الماضية أيض ا أنهم استبدلوا لفظ الحرب على الإرهاب إلى حد كبير، وهو ما تَدثوا عنه في سياق عدم استفزاز 

د شعروا أن لفظ الحرب على الإرهاب قد اتضح لمعظم الناس أنه الحرب على الإسلام خافة بعد دماء المسلمين فق
 المسلمين الأبرياء التي أراقوها بغاية الظلم في العراق وأفغانستان، نسأل الله أن يرحم إخواننا المسلمين.

 
غالب ا ما تعرفهم بحركة الشباب فقط لتلافي اسم  ومن الأمثلة على ذلك اسم إخواننا في حركة الشباب المجاهدين فالعربية

 الجهاد والمجاهدين.
 
إن اسم الكيانات يحمل رسالتها ويعبر عنها غالب ا؛ فاسم القاعدة يعبر عن قاعدة عسكرية فيها بعض المقاتلين دون  .2

 الإشارة إلى همِّنا الواسع لتوحيد الأمة.
 

روا في الأسماء المناسبة على أن تكون قابلة للاختصار بكلمة لتعيننا على وبناء على ما تقدم فحبذا أن تقترحوا وتتشاو 
 أن يكون الاسم وسيلة لإيصال رسالتنا إلى أبناء الأمة، وهذه بعض المقترحات:

 
 .طائفة التوحيد والجهاد 
 .طائفة التوحيد والدفاع عن الإسلام 
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 .جماعة إعادة الخلافة الراشدة 
 .جماعة نصرة الإسلام والأقصى 
 .جماعة وحدة المسلمين 
 .التنظيم الجهادي لتوحيد الأمة وإنقاذها 
 .التنظيم الجهادي لتحرير الأقصى وتوحيد الأمة 
 .حزب توحيد الأمة الإسلامية 
 .جماعة تَرير الأقصى 
 .جماعة إنقاذ ونهضة الأمة 
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 الوثيقة رقم:
 SOCOM-2012-0000010  

 المرسلة إلى: 

 الشيخ عطية الله الليبي
 الرحمن الرحيم بسم الله

   
 الحمد لله رب العالمين، والصلاة والسلام على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين، أما بعد:

 
 -حفظه الله-إلى الأخ الكريم الشيخ محمود 

 
 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته

 
 :أرجو أن تصلكم رسالتي هذه وأنتم وأهلكم وذراريكم وجميع الإخوة بخير وعافية، وبعد

 
وفلتني رسالتكم الأولى ثم رسالتكم الثانية فجزاكم الله خير الجزاء على جملة ما أوردتم فيها، وابتداء أود الحديث عن 
أهم نقطة في تاريخنا المعافر؛ نقطة انطلاق ثورة الأمة ضد الطغاة والتي أسأل الله تعالى أن تكون بداية لإعادة عز 

 الدين ومجده.
 

ا ويغلب على الظن حسب متابعة الواقع  وإن ما نشاهده في هذه الأيام من ثورات متتالية حدث هائل وعظيم جدًّ
والأمور بفضل الله تسير وبقوة نحو خروج ديار المسلمين  -بإذن الله-وتأمل التاريخ أنه سيشمل معظم العالم الإسلامي 

ا وقد عبرت عنه وزيرة الخارجية في زيارتها لليمن بقولها:  من الهيمنة الأمريكية، فقلق الأمريكيين من ذلك عظيم جدًّ
"نخشى أن تقع المنطقة بأيدي الإسلاميين المسلحين"، وكان هذا التحذير لعلي عبد الله فالح وباقي الحكام أثناء ثورة 

، -بإذن الله-تونس وقبل أن تنطلق ثورة مصر التي أسقطت مبارك فأفبح سقوط باقي الطواغيت في المنطقة أمر حتمي 
 نت بداية عهد جديد للأمة بأسرها.وكا
 

فهذه الأحداث هي أهم أحداث تشهدها الأمة منذ قرون، فمنذ أن دخلت الأمة فيما هي فيه لم تشهد أي تَركات 
لإنقاذها بضخامة التحركات الشاملة التي انطلقت بفضل الله في هذه الأيام، ومعلوم أن التحركات الشعبية الشاملة تغير 
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ة فإن ضاعفنا جهودنا لتوجيه الشعوب المسلمة وتفقيهها وتَذيرها من أنصاف الحلول مع الاعتناء الأوضاع لا محال
 .-بإذن الله-بحسن تقديم النصح ستكون المرحلة القادمة للإسلام 

 
ا أن التيارات الداعية إلى أنصاف الحلول كالإخوان مثلا  شهدت في السنوات الأخيرة انتشار ا للفهم الصحيح بين  علم 

أعضائها لاسيما في الأجيال الصاعدة، وقد تعرض لهذه الظاهرة أحد المنتمين للإخوان في سمال مطول ضمن الأسئلة 
الموجهة للشيخ أبي محمد كما ورد في كثير من وسائل الإعلام أن هنالك تيار له ثقل داخل الإخوان يحمل الفكر 

، وكلما ازداد الاهتمام -بإذن الله-ق هي مسألة وقت السلفي فرجوع الإخوان ومن على شاكلتهم إلى الإسلام الح
بتوضيح المفاهيم الإسلامية كلما كان رجوعهم أقرب؛ فالحفاظ على تَركات المسلمين اليوم وضبط مسارها يتطلب 

ا واهتمام ا آخذين بعين الاعتبار أهمية الترفق مع أبناء الأمة الذين وقعوا تَت التضليل لعقود بعيدة.  جهد 
 

هذا الواجب العظيم واجب التوجيه والإرشاد المرتبط بمصير الأمة لا يجد من يسده بتوجيه واع منضبط بالشريعة، وإن 
وقد سبق أن طالبت بأن ينتدب الصادقون في الأمة من أنفسهم عدد ا من العلماء والحكماء ويشكلوا مجلس شورى 

ن بعد أن تأخروا عن القيام بهذا الواجب ودخول الأمة في هذه يتابع قضايا الأمة ويقدم لها التوجيه والرأي والمشورة ولك
المرحلة المصيرية أفبح لازم ا علينا نحن المجاهدون تأدية هذا الواجب وأن نسد بقدر استطاعتنا هذا الثغر العظيم الذي 

 ويعود للدين مجده. -بإذن الله-أفبح من أوجب الواجبات بعد الإماان لتحرير الأمة 
 

الواجبات على المجاهدين كثيرة إلا أن هذا الواجب العظيم يجب أن تكون له الحصة الكبرى من جهودنا ولا شك أن 
 حتى لا نبخسه حقه ونعرض انتفاضة الأمة اليوم لما تعرضت له الثورات ضد الاحتلال الغربي سابق ا.

 
الله فيها، كما أنه سبيل للقيام كما ينبغي استحضار مسألة مهمة وهي أن الجهاد في أفغانستان واجب لإقامة شرع 

بالواجب الأكبر تَرير أمة من مليار ونصف واستعادة مقدساتها؛ فبينما نحن نجاهد في أفغانستان ونستنزف رأس الكفر 
العالمي إذا به يصل إلى درجة من الضعف مكنت الشعوب المسلمة من استعادة بعض الثقة والجرأة وأزال عنها الضغط 

يرهق ويحبط كل من يفكر بالخروج على وكلاء أمريكا، ضغط القوة العظمى التي تهدد بإسقاط من القاهر الذي كان 
تشاء وإبقاء من تشاء ومع زوال هذا الضغط بشكل تدريجي قامت على أيدي الشعوب ثورات شاملة يتصف سوادها 

 الأعظم بمحبته للإسلام.
 

مج والموجه، وأن تكون جهودنا في توجيه الأمة مدروسة ومستقرة فيجب علينا أن نسعى في زيادة الانتشار الإعلامي المبر 
ا ولا يحتمل التباين الظاهر بين توجيهاتنا،  على خطة محددة نتشاور جميع ا عليها حيث إن المرحلة مهمة وخطيرة جدًّ

على الحاكم  ومبدئيًّا يظهر لي أن من أهم خطوات المرحلة القادمة حث الشعوب التي لم تثر بعد وتشجيعها للخروج



 نخبة الإعلام الجهادي [737] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

والطرق على أنه واجب شرعي وضرورة عقلية؛ فيتم تركيز السهام على إسقاط الحكام دون الحديث عن المسائل الخلافية 
مع الاهتمام الأقصى بنشر الوعي وتصحيح المفاهيم ونرسل إلى الإخوة في كل الأقاليم بأن يهتموا بنشر كتاب )مفاهيم 

 ينبغي أن تصحح( للشيخ محمد قطب.
 

ونظر ا لسعينا في سدِّ هذا الثغر وإعداد خطة لتوجيه الأمة فيجب استنفار جميع الطاقات التي لديها قدرات بيانية نثر ا أو 
شعر ا مرئيًّا أو مسموع ا أو مقرؤء ا ونفرغها تمام ا لتوجيه شباب الأمة وإرشادهم، ونترك إدارة العمل في أفغانستان 

 رات إدارية وميدانية وليس لديها تفوق في القدرات البيانية.ووزيرستان للطاقات التي لديها قد
 

أرجوا أن تطلع الشيخ أبا يحيى وبقية الإخوة الذين لديهم قدرات بيانية على ما سبق من الرسالة وتفيدني بآرائهم دون 
ا في هذه المرحلة لا ينبغي غيابه. ا مفيد  ا فكل فوت ماكن أن يبذل جهد   أن تستثني منهم أحد 

 
 اط عامة بعد الرسالة الثانية :نق
 
مرفق بيان للأمة بخصوص الثورات أرجو الاطلاع عليه وإن وجدت فقرة للإخوة عليها ملاحظات فلا بأس من •   

حذفها ثم إرساله إلى قناة الجزيرة، مع ملاحظة أني قد أرفقت نسخة منه في شريحة جديدة لم يوضع فيها شيء غيره 
 نظر ا لأهمية الأحداث وسرعتها.فأرجو الإسراع في إفداره 

 
بخصوص الورقة التي أرسلتموها بعنوان عنافر للبحث بخصوص الثورات العربية فهي في غاية الأهمية فلتشرعوا في •   

 بحثها ولعلي أعلق عليها وعلى جميع نشاطاتكم الإعلامية بعد الثورات في الرسالة القادمة نظر ا لضيق الوقت.
 
ن )مقترح لحل أزمات اليمن( حبذا أن تعيد ترتيب أفكاره وفياغتها وترسله باسمك أو باسم وإن مرفق ملف بعنوا•   

لم ترى ذلك مناسب ا تضع عليه اسم خالد ابني على أن يوجه المقال إلى علماء اليمن ووجهائه والوضع يتطلب الإسراع 
 قدر الإمكان في إفداره.

 
ية التحلي بالمكث والأناة، ونحذرهم من الدخول في أي مصادمات مع حبذا أن تذكر إخواننا في الأقاليم بأهم•   

الأحزاب المنتسبة للإسلام ويغلب الظن أن أغلب المناطق التي ستقوم فيها حكومات على أنقاض الحكومات السابقة 
الفترة أن  ويترجح أن تلك الحكومات ستكون للأحزاب والجماعات الإسلامية كالإخوان ومن شابههم، وواجبنا في هذه

نهتم بالدعوة بين المسلمين وكسب الأنصار ونشر الفهم الصحيح؛ فالأوضاع الحالية أتاحت الفرص بشكل لم يتح من 
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قبل وإن مجيء حكومات إسلامية على منهج السلف، والوقت لصالح الإسلام فكلما مر الوقت وازدادت الدعوة كلما  
 حيح بين الأجيال الصاعدة من الجماعات الإسلامية.كثر أنصارها من الشعوب وكلما انتشر الفهم الص

 
بخصوص العمليات التي ينوي الإخوة في اليمن القيام بها بواسطة السم فأرجو الحذر من الإقدام عليها قبل دراستها •    

 مام بالمسألة.من جميع الجوانب بما فيها ردود الفعل السياسية والإعلامية على المجاهدين وتصور الناس عنها فنرجو الاهت
 

 بخصوص التوافل مع إخواننا في العراق فحبذا أن تفيدونا بتفافيل سيره وأسباب تباعده.•   
 

بخصوص الإخوة القادمون من إيران فأنتم أعلم بالأوضاع الأمنية عندكم، وكذلك في بلوشستان فلترتبوا لهم أكثر •   
 الأماكن أمن ا والله خير حفاظ ا.

     
ذكرتم من قول الاستخبارات البريطانية بأن بريطانيا ستخرج من أفغانستان إن تعهدت القاعدة بعدم بخصوص ما •   

استهداف مصالحها فأحسب أن موقفها هذا كموقف أهل دمشق يوم فتح المسلمون لها عندما اقتحمها عليهم خالد 
؛ فأرى أن لا ماكنوا -رضي الله عنه-عبيدة وأيقنوا بالهزماة فسارعوا إلى عقد فلح مع أبي  -رضي الله عنه-بن الوليد 

 من ذلك دون أن نغلق الباب معهم تمام ا.
 

بخصوص الأسرى الفرنسيين لدى إخواننا في المغرب الإسلامي فأود التنبيه إلى أن الأجواء بعد مواقف فرنسا تجاه •   
سلبية بعد أن أفبح موقف الكثير من عوام الشعب الليبي لم تعد تسمح بقتل الفرنسيين نظر ا لما سيتبع ذلك من أثار 

الناس مميد لسركوزي، فإن احتجنا لقتلهم يكون بعد انتهاء أحداث ليبيا وتداعياتها؛ فالمصلحة الراجحة لي في التعامل 
معهم أن يتم فداء المرأة كما ذكرت سابق ا بأكثر ما تترجح فيه المصلحة لكم وللإخوة هناك، وأما الرجل فإن استطاع 

خوة الصبر والاحتفاظ بهم إلى الانتخابات فحسن، وإن كان في الاحتفاظ بهم عنت فليفادوا بنصفهم ويحتفظوا الإ
بالنصف الآخر على أن يكون الذين يحتفظ بهم أهمهم وأعلاهم مرتبة، وإن كان في ذلك عنت أيض ا فأدنى الكمال أن 

أن لا تكون المفاوضات علنية وأن يحددوها بفترة زمنية  يحتفظوا بأهم رجل فيهم إلى الانتخابات الفرنسية، ويستحسن
محددة حتى لا يمجل الفرنسيون التبادل إلى مجيء الانتخابات لتكون ورقة في فالحهم وإن كانت المدة بيننا الباقية على 

 الانتخابات ليست بالقصيرة.
 

تم السعي لمبادلته بأسرانا لديهم أو لدى بخصوص الضابط البريطاني المأسور عند إخواننا في الصومال فأرى أن ي•   
حلفائهم فإن تم فذلك ما كان نبغي، وإن وفلوا إلى طريق مسدود وتعذر عليهم الاحتفاظ به كورقة للضغط على 
الفرنسيين للخروج من أفغانستان قبيل انتخابات سركوزي فتتم مفاداته بالمال، وينبهوا إلى ما أشرنا إليه بخصوص الآثار 
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على قتل الفرنسيين في هذه المرحلة، وإن كانت ردة الفعل على القتل من طرفهم أضعف منها إن جاء من  المترتبة
 القاعدة في المغرب الإسلامي.

 
حبذا أن تطلب من الإخوة في الصومال إفادة عن الأوضاع الاقتصادية في الولايات التي يسيطرون عليها، فكما لا •   

ش الناس مقصد مهم في الشريعة وهو من أبرز واجبات الأمير فلا بد من السعي يخفى عليكم أن تسيير أمور معا
لإنشاء قوة اقتصادية، وكنت في رسالة سابقة إليك كتبت بعض المقترحات الاقتصادية لترسلها للإخوة في الصومال ثم لم 

م فيها، وإن حال عارض دون يصلني منك إشعار بإرسالها، فإن كانت قد أرسلت إليهم فمن الأهمية بمكان أن تتابعوه
 إرسالها فهي مرفقة في آخر الرسالة لإعادة إرسالها إليهم.

 
ادرؤوا الحدود ": -صلى الله عليه وسلم-حبذا أن ترسل إلى إخواننا في الصومال نصيحة في التعامل مع المشتبه بهم حول قول •   

 ."بالشبهات
 

الثورات في بلادهم فقد دونت في رسالتكم قبل فيما يخص ما ذكرته من رغبة بعض الإخوة في الذهاب إلى ميادين •   
معرفة طلبهم أهمية ذهاب بعض الإخوة الأكفاء إلى ميدان الثورة في بلادهم للسعي في إدارة الأمور بفقه وحكمة 
بالتنسيق مع القوى الإسلامية هناك على أن تتم دراسة دقيقة لقياس أي المصلحتين أرجح قبل ذهاب أي أخ ويتم 

من سلامة الطريق، هذا فيما يخص الإخوة الذين نطلب نحن منهم الذهاب أو الإخوة الذين لم يطلبوا  التأكد أولا  
بإلحاح، أما الذين تلحظون شدة حماسهم وعدم تَملهم للبقاء فهملاء يرعى ظرفهم ويسمح لهم بالذهاب مع بذل ما 

 ماكن ترتيب أكثر الطرق أمنا لهم.
 

نس( فإن كان المكان الذي هو فيه الآن آمن فليتريث في السفر إلى أن يسقط بخصوص الشيخ بشير المدني )يو •   
 النظام في سورية أو اليمن، وفيما يخص الإخوة الذين معهم يتم التعامل معهم حسب ما ذكرت في النقطة السابقة.

 
ت سربت لصاحب اطلعت على رسالة فاحب الطيب وردكم عليها فبدا لي أن الرسالة قد تقبل أن هناك معلوما•   

الطيب بواسطة بعض العلماء الذين لهم فلة بالدولة بشكل مباشر أو غير مباشر أو بعض العلماء الذين لهم رأي 
شخصي تبع ا للرأي العامة بأهمية استقرار الخليج، فأرادوا أن يوحوا لصاحب الطيب بخطورة إثارة الوضع في المملكة 

ميح؛ فهذا وجه من الوجوه التي ماكن أن تفهم الرسالة عليها فأرجو أن تعيد ليطلب منا ذلك فأراد هو أن يكتفي بالتل
 قراءتها قراءة تَليلية وتفيدني بالوجه الذي يترجح لديك وكذلك ترفق نسخة منها إلى الشيخ أبي محمد.

 



 نخبة الإعلام الجهادي [740] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

أطلب ذلك من بخصوص الأخ طوفان وما طلبتم من قراءة لكتاباته وتقوماها فنظر ا لتزاحم المهام وضيق الوقت س•   
الشيخ أبي محمد، فلترفقوا له كتابات الأخ ولكني بشكل عام أرى أن المرحلة الآن هي مرحلة فرف الجهود لتوعية الأمة 

 بعد أن انفتح سدٌّ هائل عظيم من الخير بفضل الله؛ فينبغي الاهتمام به وحسن توجيهه.
 

ما يخص الخيارات التي طرحتها فأرى الخيار الثالث بخصوص حمزة فجزاكم الله خير على سعيكم في إخراجه، وفي•   
وهو أن يخرج بأسرع ما ماكن إلى بلوشستان على أن تكون كطريق للوفول إلى السند لا يلبث فيها إلا ريثما تتيسر له 

في  موافلة السير ولا يقابل أيًّا من الإخوة هناك، وبعد وفوله إلى السند سيتصل بشخص في بيشاور أرفقنا رقم هاتفه
رسالة لحمزة ليتفق معه على مكان محدد في بيشاور يلتقينا فيه، ثم يخبر حمزة الأخ الذي سيصحبه بالمكان الذي يتفق 
عليه مع فاحبه في بيشاور ليوفله إليه وهو شخص مضمون، وقد أخبرناه أن حمزة سيتصل به في الفترة القادمة 

بالتفافيل عند استلامه لرسالته المرفقة، وأما فيما يخص تلقيه  وسيكون اسمه أحمد خان وإن طريقة الخروج ستصل حمزة
للتدريبات ريثما ترتبوا له الخروج فأرى أن يكمن في هذه المرحلة ويمجل التدريب إلى فرفة أخرى فلا يخرج إلا لضرورة 

رحمه -سعيد ملحة، وإن دعت الضرورة إلى خروجه وحده يتجنب افطحاب ابنه معه وهو ما أشرت به سابق ا للشيخ 
من أهمية ابتعاد غير المعنيين بالعمل ما دام العمل احتمال خطر ما؛ فإبعاد الأطفال من باب أولى وقد طلبت منه  -الله

ذلك بعد إفدار للسحاب ظهر فيه طفل بجانب أحد الإخوة وهو يعد تفجيرات، فأرجو أن يوجه عموم للإخوة لهذا 
 الأمر.

 
رقم هاتف أحد إخواننا ضمن رسالة حمزة فأرجو أن لا تنسخ رسالة حمزة ويسجل  ملاحظة: تَتوي هذه الشريحة على

 حمزة الرقم في الورق ثم تكسر الشريحة خشية وقوع الرقم.
 

بلغنا أن حمزة أرسل إليكم أرقام لأخيه محمد وأرفق معها رسائل محددة ليتصل به أحد الإخوة ويبلغها له؛ فإن كان •   
فحبذا أن يتصل أحد الإخوة في الأماكن التي لا تخشون أمنيًّا من الاتصالات فيها، ويبلغ محمد الاتصال لا زال جاري ا 

بأن حمزة يخبره بأن والده يطلب منهم أن يذهب هو ووالدته وإخوته جميع ا بأسرع ما ماكن إلى قطر ويقيموا فيها إلى أن 
العلم، وإن تعذر الذهاب إلى قطر بعد الأخذ بجميع  ويجتهدوا في طاعة الله وطلب -بإذن الله-يأتي الفرج وهو قريب 

الأسباب لتحقيقه يذهبوا إلى الحجاز مع ملاحظة أن قد يكون لدى حمزة نقاط أخرى يريد إرسالها إليكم، وكذلك 
 الكلمات التي بينه وبين أخيه محمد ليتأكد محمد أن الاتصال كان من طرفك حمزة .

 
 أعدتها لخالد فأرجو أن تسلمها لحمزة . بخصوص البطاقة والرخصة اللتان•   

 
 بخصوص الأرقام التي وعدك بها الأخ عبد الله السندي فنرجو إرسالها إلينا.•   
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مرفق رسالة من ابني خالد للأخ عبد الله السندي، ورسالة من والدته لأهل الشيخ أبي عبد الرحمن البي إم، فنرجو •   

 إرسالها بالسرعة الممكنة.
 

بخصوص الرسالة التي أرفقتها لـــ )محمد أسلم( فقد حولناها إليه، وبخصوص المبلغ الذي ذكرتم أنكم أرسلتموه إليه •   
 فقد أخبرنا بذلك وقد نجعل نصف المبلغ محفوظ ا عندنا والنصف الآخر عنده.

 
ذكر المبالغ القادمة من كل حبذا أن تفيدوني عن المبالغ القادمة للمجاهدين من داخل باكستان ومن خارجها، مع •   

 قطر على حدة ومن ذلك ما تم بخصوص المبلغ الوارد ذكره في رسائلكم مع الإخوة في الصومال.
 

 نقاط عامة عقب الرسالة التي قبل الأولى:
 

بخصوص ما ذكرتم في رسالتكم السابقة من أن العنوان العريض عند الإخوة لديكم هو أن القتل خير من الأسر •   
ء  عليه لا ينبغي الخروج من محيط الجاسوسية، فأقول: إن فحة المقدمة لا تعني فحة ما ينبني عليها؛ فمقدمة أن وبنا

القتل خير من الأسر انبنت عليها نتيجة أن الخروج من محيط الجاسوسية يعني الأسر بينما الواقع يثبت أن التكنولوجيا 
على المجاهد إن لم يرتكب خطأ أمني يدلهم عليه فالتزامه تمام ا الأمريكية وأجهزتها المتطورة لا تستطيع القبض 

بالاحتياطات الأمنية يجعل تقدمهم التكنولوجي خسار ا وحسرة عليهم، كما أن الالتزام بالاحتياطات المطلوبة في مثل 
ن مستشعر ا حقيقة أوضاعنا ليس من المسائل التي لا يلبث الإنسان فيها مدة إلا ويقع في الخطأ البشري خافة إذا كا

المهمة التي يمديها، قادر ا على البقاء في البيت إلى أن يأتيه الفرج العام أو يحتاجه المجاهدون في عمل ميداني، مع 
ملاحظة أن هناك نسبة معينة من الناس لا يستطيعون ذلك فهملاء يكون التعامل معهم بشكل مختلف عن الآخرين، 

 م توفير فرص عمل ميدانية.وربما يكون أفضل خيار بالنسبة له
 

أما الذين جربتم أنهم قادرون على الانضباط فترتب لهم منازل في أطراف الأحياء لبعدها النسبي عن الناس مما يقلل 
مخاطر أمنية كثيرة، ويكونوا مع مراقبين أمناء ويكون للمرافقين عطاء عمل، كأنما هم يعيشون منه خافة الذين يكون 

 قبون أحوالهم.بجوارهم جيران يرا
 

ومن أهم المسائل الأمنية في المدن ضبط الأولاد بأن لا يخرجوا من البيت إلا للضرورة الملحة كالعلاج مع الحرص على 
تعليمهم اللغة المحلية، ولا يخرجوا في ساحة المنزل إلا ومعهم كبير قادر على ضبط أفواتهم، ونحن بفضل الله نلتزم هذه 
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ا من الإخوة الذين اعتقلوا بعد الأحداث اعتقل وهو ملتزم بها، وبناء الاحتياطات منذ تسع سنو  ات ولم يصلني أن أحد 
 عليه حبذا أن تبلغوا الإخوة بأني أرى خروج كل من يستطيع الالتزام بالاحتياطات السابق ذكرها.

 
قدره الله تعالى، ولا شك أنه  وخلافة الأمر أننا مكلفون بالقيام بالأوجب والأنفع للإسلام والمسلمين ثم الرضي بما ي

كثير ا ما تختلف وجهات النظر في تَديد الأوجب والأنفع لاسيما مع اختلاف الميادين التي يكون فيها عمل كل من 
 الإخوة.

 
ملاحظة: ما ذكرته من ترتيب لإخراج الإخوة من المنطقة مبني على التصور الذي نقلتموه في الرسائل السابقة، إلا أنكم 

 الرسالة الأخيرة أن هناك تَسن في الأوضاع الأمنية عندكم فإن استمر الأمر وهو ما نحسب ونأمل فسيتغير ما ذكرتم في
 ذكرته أعلاه تبع ا لتغير الظروف.

 
/ففر/ 9بخصوص المرافق حبذا أن تسرعوا في ترتيب أموره حيث أنه قد تم بيننا وبين الإخوة المرافقين لنا في تاريخ  -

مكتوب ا بأنه بعد تسعة أشهر لابد أن نكون قد بحثنا إخوة غيرهم ليكونوا في رفقتنا، ولا يخفى عليكم أن  هـ اتفاق ا1432
أمر ترتيب مكان آمن بعد اختيار الشخص المناسب يتطلب وقت ا فحبذا أن تفيدني بما تصلون إليه بخصوص المرافق في 

 كل رسالة وإن لم يكن ثمة جديد فلا حرج أن تذكروا ذلك.
 
بخصوص لقاءك مع الأخ لترتيب أمور المرافق فلا ينبغي البتة أن تلتقي به، وإنما يكون ترتيب الأمور بشكل عام عبر  -

، فلعل عارض حدث حيث -رحمه الله-التراسل وقد ذكرتم في رسالتكم السابقة الحادثة التي استشهد فيها الأخ رياض 
احتياطات أمنية، فأرجو أن تهتم بتطبيق الاحتياطات التي ذكرتها لك إن المحادثة لم تكن متناسبة مع ما طلبته منك من 

 سابق ا مع أن لا تقابل إلا شخصين وتقلل من الحركة قدر الإمكان.
 
بخصوص ما ذكرتم عن مجلة الإلهام فأرجو أن ترسلوا إلى الإخوة في اليمن ما ينبغي التذكير به في مثل هذه المسألة  -

 ا ليتجنبوا تكرارها.وتبينوا لهم خطورة آثاره
 
بخصوص ما ذكرته عن الملف الذي أرفقته سابق ا للأخ أبي النور فقد أفبتم فيما ذكرتم، ولذلك لم أؤكد على جميع  -

ما ذكره ولكن بشكل عام أردت تشجيع كل من يقدم النصيحة مع الحرص على معالجة أي مسألة تختلط على أي من 
 الإخوة بهدوء ورفق.
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عملية التي استهدف فيها الطلبة إحدى القبائل وما ذكرته من قولهم بأن القبيلة معادية للطلبة فحتى إن فيما يخص ال -
ثبت ذلك فهو لا يبرر القيام بعملية نظر ا لمن وقع فيها من  غير المقاتلين، ولتعارضها مع السياسة الشرعية، فأرجو 

 موافلة النصح للتحريك.
 
في المرة القادمة  -بإذن الله-فأرى أن تَذفوا النسخ التي لديك، وسأرفق لكم  -اللهرحمه -بخصوص رسالة ابني سعد  -

نسخة أحذف منها بعض ما يستدعي الحذف ثم تكون في أرشيف السحاب نظر ا لما تضمنته من مادة مهمة في إظهار 
 حقيقة النظام الإيراني.

 
ة وهو في الورقة في أرشيف السحاب على أن لا فأرى أن توضع فور  -رحمه الله-بخصوص ما ذكرتم عن فور سعد  -

 تبث أي أجزاء منها إلا بالتنسيق معنا، وأما فوره بعد مقتله فلا توضع في أرشيف السحاب.
 
بخصوص التحذير الذي أرفقتموه ضمن ملف تَذير خطير فجزاكم الله خير ا، ويستحسن أن ترفق المسائل الهامة  -

 ا واطلاعي عليها.داخل ملف رسالتكم فهو أضمن لوفوله
 
بخصوص بيان فرنسا وما ذكرتم عن عدم تأكدكم من نشر الجزيرة له فقد نشرته واستضافت بعض الشخصيات  -

 لتحليله.
 
 بخصوص القصيدة فجزاكم الله خير ا ولا أرى أن ترسلوها للإخوة. -
 

آخر دعوانا أن الحمد لله رب العالمين، وفي الختام: أرجو الله سبحانه وتعالى أن يحفظكم ويوفقكم لما يحبه ويرضاه، و 
 والصلاة والسلام على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين.

 
 
 

 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته
 

 أخوكم أبو عبد الله
 هـ1432/جمادى الأولى/22الإثنين 
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 الوثيقة رقم:
 SOCOM-2012-0000015  

 المرسلة إلى: 

 الشيخ عطية الله الليبي
 الله الرحمن الرحيمبسم 

 
 الحمد لله رب العالمين، والصلاة والسلام على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين، أما بعد:

 
 -حفظه الله-إلى الأخ الكريم الشيخ محمود 

 
 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته

 
 أرجو أن تصلكم رسالتي هذه وأنتم وأهلكم وذراريكم وجميع الإخوة بخير وعافية.

 
أعزي نفسي وإياكم في إخواننا الكرام، نسأل الله تعالى أن يرحمهم ويكرمهم بما تمنوا فيتقبلهم في الشهداء، وأن يعلي 
منزلتهم في أعلى عليين، وأن يربط على قلوب أهلهم ويعوضهم خير ا ولا نقول إلا ما يرضي ربنا: إنا لله وإنا إليه 

 راجعون.
 

لَوخنَّ في أمَْوَالِكخمْ وَأنَفخسِكخمْ وَلتََسْمَعخنَّ مِنَ الَّذِينَ أخوتخواْ الْكِتَابَ مِن قَـبْلِكخمْ وَمِنَ الَّذِينَ لَ فهكذا سبيل الجهاد قال تعالى: }  تخبـْ
 {أَشْركَخواْ أذَ ى كَثِيرا  وَإِن تَصْبرخواْ وَتَـتـَّقخواْ فإَِنَّ ذَلِكَ مِنْ عَزْمِ الأخمخورِ 

 
 آمَنخوا وَيَـتَّخِذَ قَـرحٌْ فَـقَدْ مَسَّ الْقَوْمَ قَـرحٌْ مِثـْلخهخ وَتلِْكَ الْأيََّامخ نخدَاوِلهخاَ بَـيْنَ النَّاسِ وَليِـَعْلَمَ اللَّهخ الَّذِينَ إِنْ مَاْسَسْكخمْ وقال تعالى: }

بُّ الظَّالِمِينَ   {مِنْكخمْ شخهَدَاءَ وَاللَّهخ لَا يحخِ
 

أوضاع الأعداء من حلف النيتو وعلى رأسه أمريكا يرى أنهم في فكما ينالون منا ننال منهم بفضل الله، وإن الناظر إلى 
، فعامهم هذا هو أسوأ أعوامهم عليهم في أفغانستان منذ غزوها، فعدد قتلاهم لم -بفضل الله تعالى-أزمات شديدة 

صادية يرتفع من قبل إلى ما ارتفع عليه في هذا العام حسب تقاريرهم هم، وكذلك أسوأها عليهم من الناحية الاقت
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فأزمتهم المالية وتداعياتها مستمرة، وهاهي بريطانيا خفضت ميزانيتها الدفاعية بعد أن خفضت أمريكا نفقاتها على وزارة 
 الدفاع.

 
ا موافلتهم للحرب، وأحسب أنهم ليس بينهم وبين  فكل عالم بأوضاع الأمم أو عالم بالسياسة يعلم أن من المتعذر جدًّ

فيتي قبل انسحابه من أفغانستان كبير فرق، وأما الأعداء المحليين فحالهم كما تعلمون في أشد ما كان عليه الاتَاد السو 
الضيق والحكومة مخهددة بالسقوط لاسيما بعد الفيضانات وازدياد المتضررين من سوء الأوضاع الاقتصادية؛ فشدة 

د ولا يخفى عليكم كم هو حجم الخلاف وضعهم كانت من الأسباب في الأزمة بينهم وبين النيتو عندما أغلقوا الحدو 
لصالح المجاهدين  -بفضل الله-بينهم وحجم المطالب التي لا يلبيها كل من الطرفين للآخر، فالوضع بشكل عام يسير 

 .-بإذن الله-فعليكم بالصبر والثبات فإنما هي أيام ثم تكون العاقبة للمتقين 
 

يه قدرة على الكمون وأخذ الاحتياطات الأمنية المطلوبة في المنطقة بخصوص الإخوة عموم ا في وزيرستان من كان لد•  
يبقى فيها، ومن يصعب عليه الكمون والأخذ بالاحتياطات المطلوبة فالخيار الآخر هو أن يذهب إلى نورستان في كنز 

يعني أن تكون هناك أو غزني أو زابل، والذي أميل إليه أن يخرج معظم الإخوة من المنطقة حيث إن تركنا السيارات لا 
إفابات، فهم الآن يستهدفون السيارات فإن تركناها فسيركزون الاستهداف على البيوت مما يزيد المصاب بقتل النساء 
والأطفال، ومن الوارد أن تكون لديهم أهداف مصورة ضمن كمراتهم للبيوت التي كانت تنطلق منها السيارات المشتبه 

يها، والعدد الذي سيبقي في المنطقة من الإخوة القادرين على الكمون وأخذ بأنها للمجاهدين والتي تذهب إل
 الاحتياطات المطلوبة أمنيًّا يبقون في بيوت جديدة وينتقلوا إليها في يوم غنائم.

 
 مع التحذير للإخوة عامة بأن يتركوا اللقاء في الطريق إذا استدعت الضرورة أن يسيروا فيه بالسيارات لما قد يتكرر من

 إفابة الإخوة في هذه الحال، وإبلاغهم تأكيدي على ما ذكرتم من عدم دخول السوق بالسيارات.
 

ملاحظة: ليس هناك تناسب بين حصانة كنر وحصانة زابل وغزني؛ فكنر أشد حصانة لوعورتها وكثرة جبالها ومياهها •  
يراهم في الأرض مع ما ذكرته من مميزاتها إلا وأشجارها ومن الممكن أن تتسع لمئات الإخوة دون أن يستطيع العدو أن 

 إذا كان هناك انتشار للمنافقين فهذا أمر آخر أما عبر الطائرات فالأمر في غاية الصعوبة.
 

 كما ينبغي أن يكون دخول الإخوة إلى تلك المناطق كنر وزابل وغزني بنية القتال والنكاية في العدو.
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ن أن الخطر فقط في السيارات أو بالدرجة الأولى فلا بأس من بقائكم في المنطقة على وأم ا بالنسبة لكم فإن كنتم ترو •  
أن تكون إدارتك للعمل عبر أخوين فقط أحدهم يكون مهيأ لحمل رسائلك إلى الأخوة الذين هم مفاتيح العمل نائبك 

إلى بقية الإخوة ولا يتردد الأخ  الأول والثاني والمسئول العسكري أربعة أو خمسة إخوة وهم بطريقهم يوفلوا الرسائل
 عليك أكثر من مرتين في الأسبوع كحد أقصى.

 
-والآخر يأتيك للضرورة القصوى وإن أدى ذلك إلى سير العمل ببطء في هذه المرحلة التي نرجو من الله أن تتغير قريب ا 

إلا المندوبين لتستطيع الارتباط على أن تكون على علم بأماكن الإخوة دون أن يعرف أحد منهم مكانك  -بإذنه تعالى
 بالإخوة إن قدر أي ظرف على المندوبين.

 
مع ملاحظة إخبار الإخوة بأن المنع ليس فقط للذي سيكون مجيئه بالسيارة فذلك ينبغي أن لا يحصل بتات ا، وكذلك 

للمعدل التراكمي من الراجل فلا يقابل الأمير أحد غير الأخوين المكلفين بذلك حتى وإن كان فاحب فاحبنا نظر ا 
الخبرة لدى الأمريكيين عبر تصويرهم منذ سنوات للمنطقة فيمكنهم أن مايزوا أن هذا البيت يتردد عليه رجال أكثر من 
الوضع الطبيعي فضلا  عن احتمال أن الشخص القادم مراقب ا دون أن يشعر، ولا شك في أن ما سبق يشمل الأنصار 

 أيض ا.
 

 الذين يعنيهم الأمر أن هذا الترتيب عام لكل أمير يكون في هذه الفترة. إضافة إلى إفادة الأخوة
 

فمن الأهمية بمكان أن تكون القيادة في مكان بعيد آمن للتراكم عندها الخبرات على جميع المحاور، أما في حين تتعرض 
ها القيادة السابقة فتتكرر الأخطاء القيادة للقتل فإن ذلك يمدي لمجيء قيادات فغرى لم تخلِم بجميع الخبرات التي اكتسبت

التي كان ينبغي أن القيادة قد ألمت بها واجتنبتها؛ فبقاء قيادات ممهلة تقاتل الخصوم لفترات طويلة من أكثر ما يضر 
ا وثابتة تاريخيًّا.  بهم فالآثار الخطيرة المترتبة على الكيانات تبع ا لفقدان القيادات كبيرة جدًّ

 
ق ذكره تفيد به نائبيك الأول والثاني ليقوموا ويلتزموا به لكل منه مندوب إلى من يليه من الإخوة، ملاحظة هامة: ما سب

 وفيما يخص التشاور فيكون عبر المراسلات.
 

 كنت قد ذكرت لكم في رسالة سابقة مسألة أخذ عهد على الإخوة يتضمن:•  
 
 السمع والطاعة والجهاد لإعادة الخلافة. .1
 عمل.حفظ أسرار ال .2
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 المحافظة على العمل الذي سيكون مسئولا  عنه، وتقديم النصح للقيادة وما ترونه مناسب ا. .3
 

ا فيما سبق.  فحبذا أن يتم تجديد أخذ العهد حتى ممن قد أخذ منه عهد 
 

لمهمة في وبالنسبة للنائب الأول والثاني فيرسل لي نسخة من نص العهد، وحبذا أن تذكر لي عن الإخوة المهيئين لهذه ا
 المستقبل.

 
بخصوص الأخ محمد شوقي أبي جعفر فإذا كان قد وفل عندكم فرتبوا له مكان ا آمن ا، ويشرح له بالتفافيل عن •   

مدى خطورة الحركة وجميع الضروريات الأمنية في المنطقة، وإن كان في الطريق فرتبوا له ممكن أن يكون في كونر مع 
بالتفصيل أيض ا عن الأوضاع بشكل عام في باكستان وأفغانستان ووزيرسيتان، ومن ثم الإخوة هناك مع الشرح له 

يفيدكم برأيه عن المكان الذي يكون فيه ويتم إبلاغه بأحوال العمل ليكون متابع ا لأحوال وتتم استشارته في الأمور التي 
 يتم التشاور فيها.

     
بلوشي فأحسب أنه من المجاهدين الأفاضل، ولكنه قد اعتقل ذكرتم في رسالتكم عن فلاتكم بالأخ أبي سلمان ال

سابق ا وبعض معارفه من البلوش يعملون مع المخابرات الباكستانية لذلك أنصح بأخذ الاحتياطات وعدم إطلاعه على 
 أخباركم وأسراركم، لذا فمن غير المناسب أن يكون أبي حمزة عنده أو في طرفه.

 
ذا أن يتم جميع ما سبق ذكره من احتياطات أمنية لقطع المراقبة والتي من أهمها عدم الحركة فيما يخص ابني حمزة وأمه فحب

إلا أثناء السحب الكثيفة، وبعد ذلك تتوجه أم حمزة إلى الوسيط من طرفنا وقد أبلغته بترتيب ما تبقى من الأمور مع 
نية التي تضمنتها من عدم إحضار بعض مراعاة أهمية اطلاعهم على الرسالة قبل التحرك لأخذ الاحتياطات الأم

مقتنياتهم التي كانت معهم من إيران كحقائب السفر وما شابه، وأما حمزة فإن كنتم قد وجدتم المرافق له الذي نتحدث 
عنه فحبذا أن ترسلوه إلى منطقة بيشاور وما حولها ليرتب بيت ا يسع أسرتين غير أسرته، ويكون فيه هو وحمزة وإن لم 

د فحبذا أن يرافقه أحد الإخوة الأنصار من الموثقين من إخواننا الباكستانيين مع التأكيد على حمزة بأن الرأي تجدوه بع
هو خروجه من وزيرستان إن كان فيها وعدم الذهاب إليها إن لم يكن قد ذهب، وما قيل بشأن حمزة هو نفسه يقال 

 بشأن عثمان ومحمد إن قدموا من إيران.
 

له مع إعطاء  -رحمه الله-كمل الشيخ أبو يحيى كنائب أول لمدة السنة من تاريخ تعيين الشيخ سعيد بخصوص النيابة في
اهتمامه الأكبر لمسائل البحوث الشرعية التي سبق أن تَدثنا عنها وخافة للصومال والمغرب الإسلامي؛ فإن الإخوة في 

عداد البحث الذي سبق قولكم بأنكم ستعدونه المغرب الإسلامي قد يتعرضوا لانشقاقات ولتجنب هذا الأمر يجب إ
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عن مهادنة المرتدين، وأن يرسل إليكم متكاملا  ببذل الجهد في جمع الخصوص وأقوال العلماء لإزالة اللبس عنهم، فالأمر 
ي ا لك في غاية الأهمية وقد أرفقت رسالة مني إلى الأخ عبد الرحمن ماكنك الاطلاع عليها كلفته فيها بأن يكون نائب ا ثان

حيث إن ظرفنا على وجه التحديد لا يسمح بإعذار من يعتذر دون أسباب معتبرة، واعتمدوا نفس الموقف مع عبد 
الجليل بتكليفه كنائب ثانٍ إن احتيج إليه لمدة سنة قابلة للتجديد من تاريخ وفول رسالتكم إليه إن اعتذر دون وجود 

 سباب معتبرة تَول بينه وبين هذه المهمة.أسباب معتبرة، مع مراعاة أن هذا إن لم يذكر أ
 

وقد أرفقت لك ملف ا  تَت عنوان )المرفق للشيخ محمود( ضمنته أجزاء من رسالة اليمن، وبحكم عيشكم مع الإخوة 
هناك لفترة من الزمن فأرجو الاطلاع عليه وتعديل بعض فقراته بما يتناسب مع منطقتهم، وإن تيسر إضافتها في رسالة 

الوجود أو إرسالها لهم في مراسلاتكم مع إفادتنا عن الفقرات التي سترسلونها مع مراعاة عدم إرسال ما قد الأخ عبد 
 أرسلته ضمن السياسة العامة، وحبذا أن ترسل إليَّ نسخة من الرسالة التي تضمنت السياسة العامة.

 
 لم تصلنا رسالة الشيخ أبي يحيى التي ذكرت للمغرب الإسلامي.•  
 

عندما ذكر في الرسالة السابقة لفظ العمل الخارجي كان المعنى به عمل الشيخ يونس والعمل الذي داخل الدول •   
 الغربية.

 
ا، وإنما •    يبدو أنه قد حصل لبس ا في مسألة الإعلام الجهادي؛ فهو ركن رئيس في الحرب فلم أقصد الاستثناء عنه أبد 

إجراء اللقاءات لم يصل إلى الدرجة المطلوبة فدعوتكم للتطوير أمر حسن  المراد هو لفت النظر إلى أن المستوى في
 ونميدكم عليها.

 
فيما يخص برنامج شاهد على العصر فلا أميل إليه حيث إن المذيع الذي يقدم البرنامج يخرج عن اللباقة في بعض •   

 برامجه.
 

ن الشيخ أبي محمد على الرسالة ككل فأرجو فيما يخص رسالتي إلى الأخ بصير فإن جاءتكم ملاحظات مهمة م•   
إرسال الملاحظات إليَّ، وإن كان للشيخ أبي محمد أو لكم ملاحظات مهمة على فقرة من فقراتها أو أكثر فيمكن 
حذف الفقرات وإرسال الرسالة إلى الأخ بصير مع إرسال الفقرات التي كانت عليها الملاحظات إليَّ وذكر الملاحظات 

 ا.والآراء حوله
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وإن لم يصلكم شيء من أبي محمد لصعوبة التوافل ولم يكن لكم ملاحظات مهمة على الرسالة ككل فيتم إرسالها 
لبصير، حيث إنها كما اطلعتم عليها طلب من الإخوة أن يعطونا معلومات عن الأوضاع عندهم وشرح لبعض 

 ع عليها الإخوة ويضعوها في محصلة خبراتهم.الأحداث التي حصلت في العالم الإسلامي، وأخذ بعض العبر منها ليطل
 

ا فاستلام  فيما يخص التفاوض على إطلاق الأسير الأفغاني عندكم فينبغي التعامل مع المفاوضين بطريقة حذرة جدًّ
الأموال تكثر فيه الأخطاء مما يستدعي الحذر في استلام الأموال بشكل عام حتى أموال التبرعات، ويفترض أنكم قد 

يع ما يلزم من النواحي الأمنية إلا أن مثل هذه المسألة لا ينبغي الاعتماد فيها على المفترض، ومن هنا فلي قمت بجم
رأي بأن يتم استئجار بيت في بيشاور مثلا  يتم استلام الأموال فيه وبعد انتهاء المهمة يخرج الأخ من البيت ويبقى 

 البيت إلى أن تنتهي مدة الإيجار.
 

عد استلام المال وتبديله لدى الطرفين والتخلص من الحقيبة التي استلم كان فيها نظر ا  لاحتمال وجود مع مراعاة أنه ب
شريحة بها يأخذ المال معه ويركب الأخ سيارة أجرة )تاكسي( ويذهب إلى وسط السوق ويدخل في سوق مغلق 

بع ا باليورو أو الدولار، وبعد ذلك يفر )مسقوف( ويكون هناك أخوين بانتظاره يعطيهم المال ليحضروه إليكم ويكون ط
 من المراقبة دون فحبة الإخوة الذين أعطاهم المال نظر ا لأن البيت الذي كان فيه قد يكون ....

 
ولا ينبغي أن يتم أي لقاء بالمفاوضين داخل وزيرستان )أي منطقة ضمن محيط تصوير الطيران الأمريكي( إلا أن تكون 

ول دون تتبع العدو لهملاء المفاوضين ومن ثم تتبع الإخوة، ولا يخفى عليكم أن الخبر معرض هناك خطة متقنة جدًّا تَ
 لأن يصل للأمريكان أن الجبهة المحددة تتفاوض مع المجاهدين لإطلاق أسيرها.

 
 ملاحظة: ينبغي أن لا يكون الأخ من القيادات.

 
والتي ورد فيها سمال للأخ بأنك قد أخذ  -الله عنهفرج -لعلكم تابعتم في الإعلام محاكمة الأخ فيصل شهزاد •   

عليك عهد عند أخذ الجنسية الأمريكية فكيف قمت بهذا العمل فكان رده بأنه كان يكذب عليهم، ولا يخفى عليكم 
أن هذا ليس من الكذب المباح على الأعداء وإنما هو غدر ولعل الأخ لم يكن على علم بهذا وأشكلت عليه المسائل، 

أن تطلبوا من إخواننا في طالبان باكستان أن يستدركوا الموقف ويبينوا حرمة الغدر وموقفهم منه، وأن الأخ ربما  فأرجو 
كان يجهل أن فعله ذلك غدر ا، مع ملاحظة أن الأخ فيصل شهزاد قد ظهرت فورته مع القائد محسود فأرجو التبين 

ذ عهد الشخص الذي يأخذها بأن لا يضر بأمريكا؛ فإن  هل كان محسود يعلم بأن أخذ الجنسية الأمريكية يتضمن أخ
كان يجهل ذلك يشار إلى هذا الأمر حيث إنه لا يخفى عليكم الآثار السلبية المترتبة على ألا يتابع هذا الأمر وتزال عن 

 المجاهدين شبهة نقض العهود والغدر.
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يط للعمليات العسكرية في الجبهات والخطوط نظر ا لأهمية تراكم الخبرات فينبغي أن يكون لديكم قسم خاص بالتخط

يكون فيه إخوة ذوي قدرات متميزة، وتوفروا لهم ما توفل إليه البشر عبر تراكم الخبرات الطويلة في العلوم العسكرية،  
كما يهم أن تكلفوا بعض الإخوة لاختصار الكتب العسكرية ونشر المختصر بين الإخوة وإرساله للقيادات على وجه 

، وفيما يخص الإخوة المسئولين عن التخطيط فيبقوا في مكان آمن خارج ساحة القتال وسيتعيضوا عن النظر الخصوص
إلى موقع العملية ليخططوا لها حسب طبيعتها الجغرافية بالتصوير الحي والكثيف والمدروس، وكذلك ينبغي أن يكون 

 تلافيها قبل الوقوع فيها. لديهم أكبر قدر ممكن من فور العمليات لدراسة الأخطاء ومحاولة
 

 ومن الأهمية بمكان أن يكون هناك اهتمام بالجانب الطبي ولاسيما في الإخلاء بعد العملية.
 

 حبذا أن يترجم الأخ عزام كتاب أهم ما ورد في كتاب روبرت فيسك عن القاعدة ثم تبعثون نسخة من الترجمة إليًّ.
 

نهاتن هي الذكرى العاشرة ونظر ا لأهمية هذا الحديث فينبغي الاهتمام به وأن لا يخفى عليكم أن الذكرى القادمة لغزوتي م
يكون الإعداد له من الآن، وحبذا أن تفيدوني بآرائكم بهذا الخصوص للاستفادة من هذا الحدث وإيصال رسائلنا 

قضيتنا للعالم  للمسلمين وتجسيد النصر الذي حققوه لإعادة ثقتهم بأمتهم وإثارة هممهم، وكذلك إظهار عدالة
وللشعوب الأوروبية على وجه الخصوص، إضافة إلى كثير من المعاني المهمة التي نحن بحاجة إلى إظهارها والذي يبدو لي 
أن لا نكتفي بمصدر إعلامي واحد لتغطية هذه الذكرى، وإن أظهرت الجزيرة في المستقبل تجاوب ا مع المجاهدين نتصل 

ليزية إن تيسر ذلك ونخبرهم بأننا مستعدون للتعاون معها في مجال تغطية الذكرى العاشرة بمراسلها لقناة الجزيرة الإنج
لأحداث الحادي عشر والإجابة على الأسئلة المفيدة والتي ترون أنها تهم الجماهير المسلمة، وتشيروا بأن هذا إظهار 

زيدان مع ملاحظة أن الإجابات والخطابات تكون الرأي الآخر إضافة إلى متابعة البرنامج المقترح سابق ا بأن يعده أحمد 
 باسم السحاب، وهي تتفاوض معهم في جميع الأمور التي بهذا الخصوص

 
مثلا  أو لها أغراض انتخابية وحزبية  CBSوالمصدر الثاني هو أن نبحث عن قناة أمريكية قريبة من الحياد والمهنية كالـ 

يها المادة التي يهمنا وفولها إلى الشعب الأمريكي في الذكرى العاشرة، وقد تدفعها للاهتمام بخطاب المجاهدين ونرسل إل
 تستشيرون الأخ عزام عن القناة التي ترسلون الشريط إليها وتفيدوني عن آرائكم وآرائه.

 
كما أرى أن ترسلوا إلى عبد الباري عطوان، وروبرت فيسك بأن الذكرى العاشرة لأحداث الحادي عشر ستكون قريبة 

لتي هي حصاد عشر سنين من الحرب الضروس بين المجاهدين وأمريكا، وأنتم ترفعون شعار الرأي والرأي الآخر فهذه وا
فرفة لإيضاح دوافعنا لموافلة الحرب التي تكون تعود أضرارها علينا كعالم إسلامي وعلى البشرية، إذ أن المفترض لدى 
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اد الحقوق إلى أفحابها ويتفرغ العالم للسعي في إنقاذ البشرية بالقيام العقلاء في ظل هذه الظروف البيئية الخطيرة أن تع
بكل ما من شأنه أن يخفف انبعاث الغازات، فنحن ليس أمامنا خيار إلا موافلة القتال للدفاع عن أمتنا وإنما الخيار 

ناخية خطرة وقد لدى من يوافل الاعتداء عليها، فهذا فراع بين حضارتين من أكبر حضارات الأرض في أوضاع م
 يكون مما يساعد على استدراكها نقل الصورة الحقيقة للصراع.

 
وتفيدوهم بأن دورهم أكبر من نقل المعلومة في الصحف وأن لدينا اقتراح بأن يقوموا بإعداد فيلم وثائقي في هذه 

رئياتهم وأهل الاختصاص في الذكرى العاشرة ونحن سنزودهم بالمعلومات مقروءة ومسموعة ومرئية، ونرغب أن يفيدونا بم
هذا الباب لوضع تصور للفلم لتوضيح الأحداث وتداعياتها وتسليط الضوء على أن أهل الاختصاص في الاقتصاد قد 
أكدوا في أفلام وثائقية عرضتها الجزيرة بأن أحداث الحادي عشر هي السبب الرئيس للأزمة المالية التي تعاني منها 

 أمريكا.
 

د الإخوة في السحاب أوردوا عن بيان الفيضانات فأنا أشجع النصيحة والنقد الهادف وأدعو لكل بخصوص ما أور •   
على نقلك لما كتبه  -وجزاكم الله خير ا-، وهذا هو واجب المسلمين فيما بينهم -جزاه الله خير ا-من يهدي إليًّ عيبوني 

 الإخوة.
 

أ البيان وتقرأ ما كتبه الإخوة في تعليقاتهم عليه مع ملاحظة ما ثم إن من باب النصح أيض ا  أرجو منك تخصيص ا  أن تقر 
 يلي:

 
الحديث عن التغيرات المناخية والكوارث التي نشأت عنها؛ فقد تم التصريح في بيان سابق بعد ممتمر كوبنهاجن عن  - أ

 أن السبب الرئيسي هو المعافي.
 

ا للمنكوبين الذين فقدوا أب - ب  نائهم وأموالهم وكانوا في كرب عظيم.إن البيان لم يكن موجه 
 

قد تعاملنا مع هيئات إغاثية في الجهاد الأفغاني ولم نشاهد ما أورده الأخ، وهذا لا ينفيه إلا أن كلام الأخ الكاتب   - ت
كان فيه تَميل للكلام بما لا يحمل مع ملاحظة أني دعوت المسلمين لإنشاء هيئة فأول ما يتبادر إلى الذهن هو أن 
تكون هيئة منضبطة بتعاليم الإسلام، نحن كمسلمون من واجبنا أن ننقذ هملاء المسلمين خافة أن السواد الأعظم 
منهم أطفال غير مكلفين، وذكر تعليق على كلمة هيئة إغاثية متميزة وقد تضمن البيان وففها بأن تميزها في أن لا 

 سلمين لإنقاذ أرواحهم.تقدم بعض المعونات وتذهب وإنما تقوم بما يلزم تجاه الم
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تذكير أهل باكستان بالتوبة والرجوع إلى أمر الله لابد منه وكان في النية أن أتَدث عنه رغم أنه قد سبقت الإشارة  - ث
، وقد كنت مستحضر ا تمام ا  وقت الحدث أن أكبر أسبابه هي المعافي لكن كان لابد من -بإذن الله-إليه وستلحق 

ك أحدهم بطفلين من أطفاله ويفقد الآخرين فالواجب آن ذا كان هو تركيز الحديث على إنقاذ مراعاة أن الناس ماس
المستضعفين من المسلمين ومعلوم أن كل مقام مقال، وقد كان المحتكون من إخواننا بالمتضررين من الفيضانات يروون 

زار اليهودي وابنه غلام يحتضر  -صلى الله عليه وسلم-عنهم كثرة ذكر أن هذا بسبب معافيهم لله تعالى. وتعلمون أن رسول الله 
فدعاه إلى الإسلام فأسلم، ولا عليكم أن أخذ الأولاد من أعظم العقوبات لأناس ومن أعظم الابتلاءات لآخرين، وفي 

لم يبلغه في ذلك الوقت  -عليه الصلاة والسلام-ذلك المقام كان عقاب ا لليهودي على عصيانه لله تعالى إلا أن الرسول 
 ب ا لك أنك تعصي الله تعالى فعاقبك بأخذ ابنك.بأن هذا عقا

 
الحديث عن شبكة أنابيب وآبار لبعض دول الخليج وخافة بلاد الحرمين فالواقع أنه يتم استنزاف المياه للزراعة  - ج

والبلاد كلها تعيش على بعض محطات للتحلية على الخليج، وفي حين قيام أي حرب في المنطقة وإفابة بعض نقالات 
فط ومن ثم تسربه في المياه وتلويثها أو إفابة المحطات على وجه التحديد سيتعرض للموت عطش ا عشرون مليون الن

مسلم، ولا يخفى عليكم أن الأمور مثل إعادة تجهيز المحطات إن أفيبت تأخذ وقت ا لا يتيسر معه البتة إنقاذ حياة 
ذوا احتياطاتهم كل بحسبه وكون وجود حكومات مرتدة هذا لا الناس، ومن هنا كان لابد من الإشارة وتنبيه الناس ليأخ

مانع مثل هذا التنبيه؛ لأن الضرر قد يقع على المسلمين مثل ما لو أن رجلا  علم أن السد العالي في مصر إذا لم تتخذ 
غرق ا، فهذا  بعض الإجراءات معه سينهار وتنهال المياه منه على المسلمين في مصر مما يمدي إلى موت الملايين منهم

لابد أن يبذل جهده لإنقاذ المسلمين حتى وإن كانت الإجراءات لا يستطيع القيام بها إلا الحكومة فهذا واجب نصرة 
المسلمين لإخوانهم حق للمسلمين وإن كان في أيدي المرتديين الظالمين فالواجب قائم لا أحسب أنه يسقط متى توفرت 

 الاستطاعة.
 

حذر أهل مصر من المجاعة القاتلة وحال بينهم وبينها بعد مشيئة الله رغم   -عليه السلام-وسف وتعلمون أن نبي الله ي
 كفرهم وظلمهم فكيف الحال مع المسلمين؟

 
ولا يخفى على أمثالكم أيض ا أنه لا يصح أن يبتر الكلام عما قبله وما بعده ويمخذ بيان دون النظر إلى ما سبقه أو لحقه 

م، وخلافة القول: تذكير المسلمين بوجوب الطاعة والابتعاد عن المعافي أمر واجب إلا أن مع مراعاة حال المتكل
الخطاب لم يكن موجه للمتضررين من الفيضان وأرى أن كلامي ألزم ما لا يلزمه، فأرجو دراسة المسألة وإفادتي بما 

 توفلتم إليه.
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 الودود أرجو إيصالها إليهم. مرفق رسالة للشيخ أبي محمد ورسالة الأخ أبي مصعب عبد•    
 

كما أود الإشارة إلى الإخوة في المغرب الإسلامي بأن مما يعين المجاهدين في المستقبل ويعطيهم عمق ا زراعية الأودية •   
من الشجر الذي يكون في المنطقة كشجر الأثل والطلح والسلم والسمر وهذا الشجر بقدرة الله يتحمل العطش لفترة 

فة الأمر ليست كبيرة فبعد تجهيز الشجيرات التي ستزرع ليس إلا انتظار موعد سيلان الوادي وبعد ذلك طويلة، وتكل
بيوم أو يومين تزرع الشجيرات والأرض مروية، وتَرس حسب الإمكان من الدواب، ويطالب من أهل المنطقة بأن 

وها على هذا الماء إلى أن يأتي موعد سيلان يحرسوها من المواشي إلا أن تشب عن إهلاك المواشي لقلبها، وهي توافل نم
الوادي القادم؛ فعلى قدر الاهتمام بزراعة الأشجار تكون راحة المجاهدين في الحركة فيها فالأرض المنبسطة مهلكة في 

 القتال لاسيما إذا أرسل الأعداء إلى تلك المناطق طائرات التجسس.
 

الطرق التي تقوم بها الدولة عند زراعة أحزمة شجرية لإيقاف زحف وفيما يخص تجهيز الشجيرات فتتم الاستفادة من 
الرمل وما شابه، فإما أن يتعاملوا مع مشتل وإما أن يقوموا هم بعمل مشتل ويستحسن لو تركوا الأشجار في المشتل إلى 

 أن تشب مدة سنة.
 

فاحب الطيب إليَّ، ونسخة من رسالتي أرجو أن ترفق بيان أمريكا للشيخ أبي محمد، وأن ترفق له نسخة من رسالة •   
 إليه، كما أرجو أن ترفق له نسخة من رسالتي للأخ عبد الودود بالشكل الذي سترسلها به إليه.

 
حبذا أن ترسلوا للإخوة في الجزائر الملف الذي كتبه الشيخ بشير المدني عن المغرب الإسلامي والذي أرسلته لكم مع •   

 تعليقهم عليه وما لديهم من معلومات في نفس الباب.الرسالة السابقة، وتطلبوا 
 

 حبذا أن تفيدوني عما تم بخصوص ما ذكرته سابق ا من ترتيب طريق لإيصال البيانات للإخوة في الإعلام مباشرة.•   
 

ورد في قناة الجزيرة ضمن أقوال الصحف أن القاعدة في أحد إفداراتها على الانترنيت ذكرت عدة طرق لقتل •   
 لأمريكيين منها أن توضع شفرات على شاحنة ويدخل سائقها بينهم فحبذا أن تفيدوني عن فحة هذا الأمر ومصدره.ا

 
بخصوص انفصال الجنوب عن السودان فما ذكرته يجول في خاطري ولعله يتيسر شيء في الأيام المقبلة مع متابعتنا •   

 أكثر للقضية في الإعلام.
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الفوضى ففي الجملة لا أميل إليها وأحسب أن لو كنا في مجلس واحد قد يتضح أنه ليس بينا وأما ما ذكرتموه عن •   
 .-بإذن الله-خلاف على جوهر المسألة، ولربما كتبت لك في الأمر بتفصيل أوسع 

 
مرفق شريحة خافة بالإعلام تَتوي على بيان للشعب الأمريكي ورسالة مرفقه معه مع ابني خالد للإخوة في •   

علام، من المهم وفولها مع البيان فإن كانت الشريحة سليمة فبها وإلا فمرفق في هذه الشريحة بيان الشعب الأمريكي، الإ
وكذلك الرسالة المرسلة إلى الإخوة في الإعلام مع إفادة الإخوة بأن يكون بث البيان قبيل الانتخابات الأمريكية لمجلسي 

يتم إعطاء نسخة منه لمراسل قناة الجزيرة العربية، ونسخة أخرى لمراسل قناة الكونجرس، وفيما يخص بث بيان أمريكا ف
الجزيرة الإنجليزية ليتضح موقفها أكثر، وكذلك يتم إعطاء نسخه منه لقناة أمريكية حسب ما ذكرته من تغطية الذكرى 

بَر القنوات الثلاث بأننا نريد بث البيان في يوم   أكتوبر. 29العاشرة وتخخ
 

 بث القنوات البيان فيكون للإخوة في الانترنيت جاهزون لبثه في اليوم التالي يوم ثلاثين أكتوبر.وإن لم ت
 

ا على •    بخصوص ما ذكرتم عن إبلاغ الوسيط باستلامكم لما أرسله من مال فلا بأس بأن تبلغ ذلك بوريقة فغيرة جدًّ
 أحد. قدر انملتين لتكون ملفوفة عند الأخ الذي سيحضرها لا تلفت نظر

 
ذكرت في رسالتك عن عدم وفول الشريحة وهذا فحيح ففي آخر لحظة تعذر إرسالها لعطب حل بها، ولضيق •   

 الوقت ولم يسعنا حذف أنها مرفقة من الرسالة فنرجو المعذرة.
 

 مرفق لكم المقال المنسوب لأخينا سيف العدل.•   
 

 ج أمني من إرسالها في مرة واحدة.بخصوص الأموال فحبذا أن تكون باليورو ولا أرى حر •   
 

عليه -وفي الختام: أرجو أن تفيدني بشأن أحوال الأخوات الأرامل وكذلك الأيتام، وكيف هو حال أبناء الجوفي      
 ، كما أرجو أن تَرفوا كل الحرص على إبعادهم وباقي الأسر عن مناطق التي تَت التصوير والقصف.-رحمة الله

 
أن يحفظكم والإخوة طرفكم ويوفقكم جميع ا لما يحبه ويرضاه، وآخر دعوانا أن الحمد لله  -وتعالىسبحانه -أرجوا الله 

 رب العالمين، والصلاة والسلام على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين.
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 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته
 

 أخوكم زمراي
 

 هـ 1431/ ذو القعدة /13الأربعاء 
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 الوثيقة رقم:
 SOCOM-2012-0000016  

 المرسلة إلى: 

 -أمير تنظيم القاعدة في جزيرة العرب–الشيخ أبو بصير ناصر الوحيش ي 
 

 بسم الله الرحمن الرحيم
   

 والحمد لله رب العالمين، والصلاة والسلام على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين، أما بعد:
 

 -حفظه الله-إلى الأخ الكريم أبي بصير 
 

 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته
 

 أرجو أن تصلك رسالتي هذه وأنت وجميع الإخوة وذراريكم بخير وعافيه، وإلى الله تعالى أتقى وأقرب وبعد:
 

وفلتنا رسالتكم ورسالة أخينا أبي هريرة الصنعاني عبر الإخوة وسررنا بوفولها، وكانت تتضمن إجابات عن أسئلة 
 من خلالها على أحوالكم وأوضاعكم، وقد كنا نتابع عن كثب أخباركم عبر الإعلام. بعثوها إليكم وقد اطلعنا

 
بخصوص قولكم إن أردتم فنعاء يوم ا من الدهر فهو اليوم؛ فنحن نريدها لإقامة شرع الله فيها إذا كان الراجح أننا 

تصاديًّا قبل الحادي عشر وبعده إلا أنه قادرون على المحافظة عليها؛ فالعدو الأكبر رغم استنزافه وإضعافه عسكريًّا واق
مازال ماتلك من المعطيات ما تمكنه من إسقاط أي دولة نقيمها رغم عجزه عن المحافظة على استقرار تلك الدول، 

ينازعونه وحلفاءه، ولكم عبرة في إسقاط دولة الطالبان وإسقاط حكومة فدام ولا تخفى  -بفضل الله-والمجاهدون 
ية، ومصر، وليبيا(، وإن استنفار الخصوم في اليمن لا يقارب البتة باستنفارهم في أفغانستان؛ فاليمن عليكم تجارب )سور 

بالنسبة للأعداء كالذي هدده الخطر داخل بيته فهي في قلب الخليج أكبر مخزون نفطي في العالم، فلا نرى أن نزج 
يأ الأوضاع فنكون كالذي يبني في مجرى سيل فإذا سال أنفسنا وأهلنا في اليمن في هذا الأمر في هذا الوقت قبل أن تته

اجتاح ذلك البناء وأسقطه، ثم إذا ما أردنا بناء البيت مرة ثانية نفر الناس وانفضوا عن مساعدتنا في البناء؛ فإني أرى أن 
لها جيش تبقى اليمن هادئة وإنا ندخرها كجيش احتياطي للأخمَّة، ومعلوم من الضروريات لخوض الحروب أن يكون 

احتياطي مع استمرار استنزاف العدو في الجبهات المفتوحة إلى أن يصل العدو إلى مرحلة الضعف التي تمكننا من إقامة 
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-دولة الإسلام، فكلما ازدادت العمليات ضد أمريكا كلما اقترب الوقت المناسب لتوحيد الجهود لإقامة دولة الإسلام 
 .-بإذن الله

 
نا أن توسطوا كبار العلماء وشيوخ القبائل في السعي للاتفاق على هدنة منصفة تساعد على وبناء  عليه فالرأي عند

استقرار اليمن، رغم علمنا بأن علي عبد الله فالح قد لا يستطيع الموافقة على الهدنة، فإن رفضت الحكومة الهدنة 
بيدها، وبذلك يكون تعاطف الشعب مع فسيظهر أنها هي المصرة على تصعيد الأمور الممدية للقتال، وأن أمرها ليس 

المجاهدين مستمر ا وبشكل أكبر ويتحمل الخصم مسئولية تبعات الحرب وليس نحن، ويظهر للناس أننا حريصون على 
 وحدة الأمة الإسلامية وسلامة المسلمين بأسس سليمة.

 
التسرع في العمل على إسقاط النظام فهو  وبما أننا لا نرى التصعيد لأننا ما زلنا في مرحلة إعداد فليس من المصلحة•   

رغم ردته وسوء إدارته إلا أنه أخف ضرر ا ممن تريد أمريكا استبداله بهم؛ فعلي عبد الله فالح عاجز عن قمع النشاط 
الإسلامي، وكونه رجل غير إسلامي وموالي ا للغرب كان بمثابة مظلة للنشاطات الإسلامية طيلة السنين الماضية فاستفاد 

 ذلك الإخوان والسلفيون والسلفية الجهادية. من
 

فيبقى الاستمرار في استنزاف أمريكا من خارج اليمن، كذهاب بعض العنافر إلى الصومال أو إلينا ومنها ينطلق الإخوة 
القادمين إلى العمليات الخارجية، وفي حالة لم توافق الدولة على الهدنة والمصلحة تركزون على الإخوة اليمنيين المغتربين 

ا لأمريكا  من إجازات ومالكون فيزة أو جنسية أمريكية للقيام بعمليات داخل أمريكا شريطة أن لا يكونوا قد أعطوا عهد 
بعدم الإضرار بها، كما ينبغي توسع دائرة العمل وتطويره في التخطيط للعمليات وتطويرها وأن لا نحصر أنفسنا في 

 تفجير الطائرات هناك فقط.
 

ص إرسال أخ قيادي ليعينكم في العمل فهذا فيه فعوبة في هذه المرحلة، ينبغي أخذ الاحتياطات الأمنية بخصو •   
وتجنب الحركة إلا في ضرورة ملحة وخافة القيادات الظاهرة على الإعلام، وأن تتجنب هذه القيادات اللقاء بالناس وفي 

ومحطات الوقود وإنما يقوم سائق السيارة بتزويد السيارة بما  حال ضرورة الحركة فينبغي الابتعاد عن الوقوف عند المطاعم
تَتاجه الرحلة من الوقود والأطعمة من داخل المدينة قبل الرحلة؛ فإن من أساليب الاستخبارات وضع عنافر تابعة لهم 

 تعمل في بعض محطات الوقود والاستراحات والمطاعم والمقاهي وما شابه ذلك.
 

 ماء مع القبائل.خطورة الدخول في د•   
 

 الحرص على أن يكون أحد قادة التنظيم البارزين من الجنوب.•   
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عدم استهداف الجيش والشرطة في مراكزهم مع الإشارة في إفداراتنا وبياناتنا بأنا مرادنا هو الأمريكيين الذين •   

ذروا ولا يكونوا دروع ا تَمي الصليبيين؛ يقتلون أهلنا في غزة وفي غيرها من بلاد الإسلام، والتأكيد على العسكر بأن يح
 فنحن لا بد سندافع عن أنفسنا إن تعرضوا لنا أثناء قتالنا للصليبين.

 
 هذه المسألة مهمة تزيد من تعاطف الناس مع المجاهدين وتضعف من نفسيات العسكر.

 
البيعة حائل بينكم وبين من لا  الحرص على محاولة أخذ عهد وبيعة من المتعاطفين مع القاعدة دون أن يكون عدم•   

يبايعكم، إنما تَرفوا على سعة الصدر وتقبلوهم معكم في العمل ومرور الوقت طالما أنهم يجدون من جانبكم حلم ا 
 وعدم انتقام للنفس يقرب بينكم ويجعلهم معكم في آخر المطاف.

 
ا.ينبغي أن تكون قيادات الصف الأول من العنافر الممحصة تمحيص ا جي•     د 

 
وأما في مسألة التخلي عن السلاح غير وارد البتة فبالكتاب والحديد ينصر الدين، وهو جزء من كياننا وتاريخنا •   

والحفاظ على حياتنا، والرجل من غير سلاح لا شك أنه منتقص، فماذا جنى الذين تركوا السلام غير أنهم أفبحوا لا 
 وزن لهم.

 
قاعدة في المجال العسكري والإسلامي فقد تميزت القاعدة في تركيزها على العدو الأكبر أود تذكيركم بالسياسة العامة لل

الخارجي قبل الداخلي، وإن كان الأخير أغلظ كفر ا إلا أن الأول أوضح كفر ا، كما أنه أعظم ضرر ا في هذه المرحلة؛ 
للهرمزان عندما استشاره وقال  -الله عنهرضي -فأمريكا هي رأس الكفر فإذا قطعه الله لم يعص الجناحان كما قال عمر 

له: انصح لي فإنك أعلم بأهل فارس، قال: نعم إن فارس اليوم رأس وجناحان، فقال له: فأين الرأس؟ فقال: نهاوند، ثم 
ذكر موضع الجناحين وقال: الرأي عندي يا أمير المممنين أنك إن تقطع الجناحين يهن الرأس، فقال عمر: كذبت يا 

 بل أعمد إلى الرأس فأقطعه؛ فإذا قطعه الله لم يعص الجناحين.عدو الله 
 

ورغم أن هذه السياسة واضحة في أذهان الإخوة الكبار إلا أنه ينبغي التذكير بها مكتوبة لجميع الإخوة، مع ملاحظة أن 
إلى القيام بعمليات هنالك أجيال جديدة من الشباب انضموا إلى مسيرة الجهاد ولم تتم توعيتهم بهذا الأمر مما يمدي 

فرعية بدلا  من التركيز على الأفل كما سمعنا في الأخبار من بعض العمليات على قوى الدولة في مأرب وعتق، فعسى 
 أن تكون هناك ضرورة دفعت إليها كالدفاع عن النفس.
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ن أعداء الله اليوم  وقد سبق أن ضربت مثلا  بخصوص توضيح السياسة العامة للقاعدة في التركيز على أمريكا وهو أ
سم وفروعها كثيرة متفاوتة الأحجام منها دول حلف النيتو وكثير من الأنظمة  50كشجرة خبيثة ساقها أمريكي قطره 

في المنطقة، ونحن نريد إسقاط هذه الشجرة بنشرها في حين أن قوتنا وطاقتنا محدودة، فطريقنا السليم والفعال لإسقاطها 
سم تقريب ا، ثم  30أفلها الأمريكي، فلو ركزنا في عمق الساق الأمريكي حتى وفلنا إلى عمق هو بتركيزنا المنشار على 

سنحت لنا فرفة تمكننا من النشر في الفرع البريطاني فلا نفعل مع وجود الإمكانية بأن نجعل النشر في الأفل 
كي إلى أن يسقط سيسقط الباقون الأمريكي؛ لأن ذلك تشتيت لجهدنا وطاقتنا ولو بقي النشر في عمق الساق الأمري

 .-بإذن الله-
 

ولكم مثال على ذلك الآثار التي ترتبت على قطع المجاهدين في أفغانستان لساق شجرة الروس وسقوط فروعها تبع ا 
ا بعد الآخر من اليمن الجنوبي إلى أوربا الشرقية دون أن نصرف أي جهد على تلك الفروع في ذلك الوقت.  لذلك واحد 

 
فكل سهم وكل لغم ماكن أن يتم استهداف الأمريكيين به وهناك غيرهم فينبغي فرفه نحو الأمريكيين دون غيرهم  وعليه

 من حلف النيتو فضلا  عمن دونهم.
 

فمثلا  لو ترفدنا للعدو في الطريق بين قندهار وهلمند ومرت عربات للجيش الأفغاني ومجموعة ثانية لحلف النيتو وثالثة 
 بغي التركيز على الثالثة وضربها وإن كان عدد الجنود في العربات الأخرى أكبر.للأمريكيين فين

 
يستثنى من ذلك ما ينبغي استثناؤه كأن تكون قوة من جيش الدولة التي يوجد فيها المجاهدون متوجهة نحو مراكز الإخوة 

 لا في دورية عامة.
 

في تلك الدولة ضد القوى المحلية للمحافظة عليها حتى تقوم  وبعبارة أخرى كل عمل للدفاع المباشر عن الجماعة المجاهدة
 بمهمتها الأساسية في هذه المرحلة وهي ضرب المصالح الأمريكية فهي تستثنى من القاعدة العامة.

 
والمتابع للأحداث يرى أن المرهق والمجهد حقيقة بعملياتنا ورسائلنا هم الأمريكيون، وخافة بعد أحداث الحادي عشر 

ي زيادة الضغط عليهم إلى أن يحصل توازن في الرعب وتصبح تكلفة الحرب والاحتلال والهيمنة على بلادنا أكبر فينبغ
من فوائدها عليهم، ويصلوا إلى حالة من الإجهاد تدفعهم إلى الرضوخ والانسحاب من بلادنا وإيقاف الدعم عن 

 اليهود.
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همية وذلك ما تمكده الأوضاع والأحوال عبر التاريخ الحاضر؛ فيجب وينبغي التأكيد على أهمية التوقيت فهو في غاية الأ
أن نضع نصب أعيننا في هذا الوقت أن ترتيب العمل في قيام الدولة المسلمة يبدأ بإنهاك الكفر العالمي، فإن لديه 

ام أي إمارة حساسية قصوى من قيام أي إمارة إسلامية، وإن مما يدل على شدة الحساسية المرهفة لدى الغرب من قي
إسلامية مهما كان حجمها هو ما حصل بعد أن أقام الشيخ الخطابي إمارة في المغرب قبل أن يستنزف الصليبيون إلى 
حد لا يستطيعون فيه الهيمنة على بلاد المسلمين من توحد لقوى الصليب ومحافرتهم له إلى أن أسقطوا إمارته، فقلقهم 

جع سببه إلى أنهم يعلمون أن المسلمين ماتلكون أمور ا ليست عند غيرهم من العظيم من قيام أي إمارة إسلامية ير 
 والخلفاء الراشدين دانت الدنيا للمسلمين . صلى الله عليه وسلمالأديان، ففي فترة وجزيرة في عهد الرسول 

 
ك فرأس الكفر العالمي اليوم هو فاحب النفوذ الكبير على دول المنطقة شريان حياتها والداعم الأساسي لها الذي مال

قوة مكنته من إسقاط الإمارة الإسلامية في أفغانستان والنظام العراقي، برغم أنه تم استنزافه بصورة كبيرة لكنه مازال لديه 
قوة لإسقاط حكومة أي دولة إسلامية حقًّا تقوم في المنطقة في هذا الوقت، وإن من أهم خبرات الخصوم المحليين 

لامية وإجهاضها هو استفزازها واستدراجها وجرها إلى فراع لم تستكمل والدوليين في القضاء على الحركات الإس
مقوماته، لذا ينبغي أن نفوت عليه ما يخطط له ونقوم نحن بالموافلة والاستمرار في استنزافه وإرهاقه في الميادين المفتوحة 

يتم مراعاة ضرورة العمل على أفغانستان والعراق ليصل إلى حالة ضعف لا تمكنه من إسقاط أي دولة نقيمها، وعندها 
جمع وتوحيد كل من ماكن توحيده من الجهود والطاقات المسلمة التي قعدت عن الجهاد بعذر أو بغير عذر، ثم يكون 

 وإن استدعى الأمر تأخير ذلك سنة أو أكثر فلا بأس. -بإذن الله-الشروع بالبدء في إقامة الدولة المسلمة 
 

ت المجاهدة التي أفرت على البدء بالعدو الداخلي قد تعثرت مسيرتها ولم تَقق أهدافها  وتعلمون أن كثير ا من الجماعا
كالإخوان المسلمين في سورية وما وقع من مصائب وخافة في حماة مما أفاب الناس بصدمة ما زالت آثارها موجودة 

عة الجهاد، وكذلك حال الإخوة رغم مضي ما يقارب ثلاثة عقود، و كذلك في محاولة الجماعة الإسلامية في مصر وجما
في ليبيا وفي الجزائر ومثل ذلك في جزيرة العرب، رغم أن العمل كان على بعض المراكز الأمريكية وليس لإسقاط الدولة 
وقد حقق فوائد من أهمها إخراج قواعدهم الكبرى من بلاد الحرمين، وكذلك توعية الناس بعقيدة الولاء والبراء وانتشار 

 بين الشباب، ثم ما لبث العمل العسكري أن تعثر للأسباب السابق ذكرها.روح الجهاد 
 

بينما حركات المقاومة ضد العدو الأجنبي المحتل حققت نجاحات كبيرة خلال القرن الماضي في العالم الإسلامي وكان 
مة أعني وجود احتلال من آخرها في أفغانستان، ومن أسباب النجاح وجود أحد عنافر النجاح وهو العنصر المحفز للعا

ا؛ فالشعب للحركة كالماء للسمكة، فأي حركة  الروس الكفار الأجانب مما يوفر تعاطف ا شعبيًّا أكبر وهو أمر مهم جدًّ
تفقد التعاطف الشعبي تضعف قوة الدفاع لديها باستمرار إلى أن تتلاشي الحركة أو تمكن، و كذا الحال في غزة التف 

قاومة الإسلامية ضد العدو خارجي وهم لا يعلمون بأخطاء حامليها، وكذا الحال في معظم الشعب حول رايات الم
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العراق دخل العدو الخارجي غازي ا للبلاد وأخطأ خطأ  فادح ا لجهله بالمنطقة وطبيعة أهلها فأثار القبائل وألبها مما أدى 
ضد الأمريكيين إلى أن حصلت بعض إلى تعاطف الشعب مع المجاهدين ومدهم بعشرات الألوف من أبنائه للجهاد 

الأخطاء كان من أكبرها ضرب بعض أبناء قبائل الأنبار في غير حالة الدفاع المباشر عن النفس ]كأن يكونوا متوجين 
إلى الإخوة لقتالهم[، وإنما كانوا في تجمع للاكتتاب في قوى الأمن مما ألهب مشاعر القبائل ضد المجاهدين وانقضوا عليهم 

 أن قتل رجل واحد من قبيلة كفيل باستثارتها في تلك الظروف فكيف بقتل المئات.وتعلمون 
 

وهناك مسألة مهمة يجب فقهها فمقصد الشريعة هو جعل كلمة الله هي العليا؛ فواجبنا أن نسعى لما سيحقق هذا الأمر 
اكتتبوا في القوى العسكرية وعندما في مآله مع مراعاة الضوابط الشرعية في تقدير المصالح والمفاسد، ومعلوم أن هملاء 

يممرون بالحضور سينفذون ولكن ينبغي ملاحظة أنهم لا ماتلكون رغبة ودوافع للقتال، وإنما اكتتبوا للإغراءات المادية 
وبالتالي فهم غير مستعدين للتضحية بأنفسهم من أجل أمريكا، ولن يندفعوا بشجاعة لقتل أبناء عمومتهم ولو قتل 

اء هجومهم علينا، فرد الفعل سيكون ضعيف ا بينما قتلهم عند الاكتتاب بأعداد كبيرة يولد فدمة على كل منهم أحد أثن
القبائل ويستثيرهم ضدنا، ويولد عندهم رغبة في الانتقام لمن قتل منهم؛ فيجب دراسة جميع محاولات المجاهدين 

 وجهودهم وتبين الأخطاء وأخذ العبر منها.
 

التعصب والثأر عند العرب وكم للدماء من آثار على الخواص فضلا  عن العوام فقد، كان معنا كما لا يخفى مدى عمق 
بعض الإخوة المجاهدين الملتزمين إذا رجعوا إلى اليمن وثارت حرب جاهلية قبلية بين قبيلتهم وقبيلة أخرى فكان بعضهم 

لضغط الأمريكي على الحكومة اليمنية جعلها ينخرطون فيها ولا يستطيعون أن ينفكوا من عادة الثأر للدماء، وإن ا
تخطئ في التعامل مع القبائل بقصف أبناء القبائل في المحفد وشبوة، واستمرار الضغوط يجعلها مهيأة لأخطاء أكبر تمدي 
إلى تأليب بعض القبائل ضدها، وإن أحسن المجاهدون التعامل مع القبائل فسيكون غالب انحياز القبائل إليهم 

-يوم بدر لما بلغه أمر رسول الله  -رضي الله عنه-ات القبلية أثر الدماء فيها عظيم، وتذكرون قول أبي حذيفة فالمجتمع
قال: أنتقل آباءنا وأبناءنا وإخواننا وعشيرتنا ونترك  -رضي الله عنه-بالنهي عن قتل العباس بن عبد المطلب  -صلى الله عليه وسلم

 العباس؟ والله لئن لقيته لألحمنه السيف.
 

: يا رسول الله إنه بلغني -صلى الله عليه وسلم-عبد الله ابن عبد الله ابن أبي  ابن سلول لرسول الله  -رضي الله عنه-بي وقول الصحا
أنك تريد قتل عبد الله ابن أبي فيما بلغك عنه، وإن كنت لا بد فاعلا  فمرني به ، فأنا أحمل إليك رأسه، فو الله لقد 

خشى أن تأمر به غيري فيقتله، فلا تدعني نفسي أنظر إلى قاتل علمت الخزرج ما كان لها رجل أبر بوالده مني، وإني أ
بل نترفق به ": -صلى الله عليه وسلم-سول الله عبد الله ابن أبي ماشي في الناس فأقتله فأقتل رجلا  مممن ا بكافر فأدخل النار، فقال له ر 

قوم ابن أبي  مجازاته إن  عندما تولى -رضي الله عنه-لعمر  -صلى الله عليه وسلم-، وقول رسول الله "فحبته ما بقي معنا ونحسن
، وهنا "، ولو أمرتها اليوم بقتله لقتلتهكيف ترى يا عمر أما والله لو قتلته يوم قلت لي اقتله، لأرعدت له آنفٌ "أحدث: 
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فلا يخفى على أحد أن الذين يقتلون تَت راية الأمريكان ضد المسلمين يجب قتالهم وإن الخلاف في التوقيت، وهذا 
أما والله لو قتلته يوم قلت لي اقتله..، فالتوقيت لإقامة الدولة المسلمة  -عليه الصلاة والسلام-ه ماكن فهمه من قول

يقترب بخطى سريعة وهو في فالحنا لانتشار الفكر الجهادي وخافة بين الشباب والأجيال الصاعدة مقارنة بالجماعات 
أبناء الأمة باستثناء الفكر السلفي الجهادي المتفاعل مع  والحركات الإسلامية الأخرى، فكلها لا تملئ الفراغ الذي يعيشه

 قضايا الأمة.
 

كما لا بخدَّ من تطوير خطاب القاعدة أن يكون هادئ ا رفين ا مقنع ا سهلا  واضح ا ملامس ا لقضايا الجماهير ومعاناتهم، 
رضي الله عنهم ورحمهم -لبعض السلف لا ينفر جماهير الأخمَّة والرأي العام وقد يستشهد بعض الإخوة بالأقوال الحادة 

، فقد كان هذا في حال قوة وتمكين لدولة الإسلام، وأما في مثل حالنا فهو وضع مختلف إذ أنه ينبغي مراعاة الفرق -الله
بين حالة القوة وحالة الضعف ويجب أن يكون العمود الرئيسي في خطاباتنا الاهتمام بتوضيح معنى لا إله إلا الله، 

 لناس من الشرك بأساليب ومداخل مختلفة.وتَذير ا
 

كما ينبغي الاهتمام بالمعنى والألفاظ مع ا مع تجنب العبارات التي ماكن استبدالها بغير ضمن الضوابط الشرعية، ودون 
تنازلنا عن مبادئنا باستخدام كلمات أو عبارات تمدي المطلوب بهدوء كاستخدام كلمة وكلاء بدلا  من كلمة عملاء، 

لوب في هذه المرحلة أن نوفل الحق إلى الناس بأسهل وألطف عبارة، فبعض الذوق العام ينفر من كلمة عميل والمط
أو خانوا  -صلى الله عليه وسلم-ويعتبرونها بمثابة الشتم بينما إن قلنا وكيل بدلا  من عميل وخانوا الملة والأمة أو خانوا الله ورسوله 

ى أن تستمع إلينا شريحة أكبر من المسلمين وماكننا ايقاضهم من أماناتهم بدلا  من كلمة الحكام الخونة، فإن ذلك أدع
الوهم والولاء للحكام الظالمين، وهذا هو مطلوبنا يجب التأكيد على اجتناب الكلمات التي تمثر سلب ا على تعاطف 

ويه المجاهدين الأمة مع المجاهدين، ويجب أن يستشعر المجاهدون أنهم في خضم حملة فليبية عالمية من أهم مهماتها تش
ومبادئهم ووففهم بما ينفر المسلمين عنهم، فلابد من مراعاة الدقة في الكلمات والإفدارات حتى لا نثبت في أذهان 
المسلمين بعض ما اتهمنا الأعداء به من أننا متوحشون مستبدون نستلذ بسفك الدماء، وأن يستشعروا أن جماهير الأمة 

تتناسب مع أوضاعهم ولا يخفى أن الأمة هي مدد وغطاء المجاهدين، لذا ينبغي أن  خارج المعركة، وبحاجة إلى خطابات
 نترفق بالناس بالطرح الشائق مع تجنب الهجوم الصارخ والنقد الساخر أو تَقير الخصوم.

 
بخصوص الحديث عن حماس فيجب أن نراعي أن حماس لها أنصار كثر نحسبهم أنهم حريصون على نصرة الحق والدين، 

تغيب عليهم بعض المعاني الشرعية المهمة، ولا نريد أن نعين الشيطان عليهم ومرور الوقت مع توضيح أخطاء  وقد
 قادتهم بلطف يساعد في انتباههم لتلك الأخطاء وتجنبها.
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لهجائين في ينبغي التنبيه إلى أن النسبة الأكبر من المعركة هي إعلامية، وأن القنوات الفضائية اليوم هي أشد من الشعراء ا
العصر الجاهلي، فإن ركزت القنوات على شخص يريدون وضعه أثروا عليه سلب ا، وإن ركزوا عليه يريدون رفعه أثروا إيجاب ا، 
وإن كان الأمر بالعكس مما أظهروا وإننا اليوم تعدينا معظم القنوات، وأما الجزيرة فقد تقاطعت مصالحها مع مصالحنا 

نمدحها ولا نستعديها، ومع أنها قد تَصل منها أحيان ا على بعض الأخطاء ضدنا إلا أنها فقد يكون من المفيد أن لا 
محدودة وباشتباكنا معها ستزداد تَاملا  وتلحق الضرر بتصوير الجماهير المسلمة عن المجاهدين؛ فمن الحكمة أن لا 

 نستعدي شعراء العصر الحديث ما لم تكن هناك ضرورة.
 

الدولة وقابليتها للسقوط فإن الفرفة لإسقاطها وإقامة حكومة بديلة متاحة لغيرنا لا لنا  وخلافة القول: رغم ضعف
لسبب بسيط؛ لأننا يستحيل علينا أن نتنازل عن أي جزء من ديننا ونساوم عليه إرضاء لأمريكا حتى تقوم بإسقاط 

م بحجة مصلحة الدعوة، فأرجو أن الحكومة الناشئة، وكثير من الناس يتأولون تأويلات فاسدة ويتنازلون عن دينه
تتشاوروا في أمر الهدنة مع الدولة فإن ترجح لكم ذلك فأعلنوه على الملأ مع ذكر مبرراتها وشروطها ومنها أن يتم إغلاق 
مكاتب الاستخبارات والشرطة الأمريكية، وإخراج جميع القوى الأمنية والعسكرية لهم من اليمن، وأن لا ينتهكوا حدوده 

 بواسطة العلماء ومشايخ القبائل لكي يعلم الناس حقيقة موقفكم وموقفها. وسيادته
 

لأسباب   -بإذن الله-وأخير ا أذكر بأن أمريكا في حالة ضعف متسارع وستضطر إلى الانسحاب خلال السنوات القريبة 
 كثيرة من أهمها عجزها المالي الكبير.

 
الله أن يوفقنا جميع ا لما يحبه ويرضاه، وأن يصوب رأيكم، ويثبت  وفي الختام أبلغ سلامي لجميع الإخوة طرفكم، وأرجو

بإذن -أقدامكم، وأن يثبتنا وإياكم على طريق الجهاد، وأن مان علينا بالنصر على الكافرين، وعسى أن نجتمع بكم قريب ا 
  رب العالمين.، وفلِّ اللهم وسلم على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين، وآخر دعوانا أن الحمد لله-الله
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 الوثيقة رقم:
 SOCOM-2012-0000017  

 المرسلة إلى: 

 مجهول 
 

إلا أني أود الإشارة هنا إلى أهمية أن يكون التصور العام لحرب الأمة الشاملة ضد أعدائها ماثلا  أمام أعيننا، فهي .... 
إلا أن الأول أوضح كفر ا، كما أنه أعظم تخوض حرب ا ضد العدو الخارجي والعدو الداخلي وإن كان الأخير أغلظ كفر ا 

 -رضي الله عنه-ضرر ا في هذه المرحلة؛ فأمريكا هي رأس الكفر فإذا قطعه الله لم يعص الجناحان كما قال عمر 
للهرمزان عندما استشاره وقال له: انصح لي فإنك أعلم بأهل فارس، قال: نعم إن فارس اليوم رأس وجناحان، فقال له: 

فقال: نهاوند، ثم ذكر موضع الجناحين وقال: الرأي عندي يا أمير المممنين أنك إن تقطع الجناحين يهن  فأين الرأس؟
 الرأس، فقال عمر: كذبت يا عدو الله بل أعمد إلى الرأس فأقطعه؛ فإذا قطعه الله لم يعص الجناحين.

  
خبيثة ساقها أمريكا وهو أن أعداء الله اليوم  وقد سبق أن ضربت مثلا  بهذا الخصوص وهو أن أعداء الأمة اليوم كشجرة 

سم وفروعها كثيرة متفاوتة الأحجام منها دول حلف النيتو وكثير من الأنظمة  50كشجرة خبيثة ساقها أمريكي قطره 
في المنطقة، ونحن نريد إسقاط هذه الشجرة بنشرها في حين أن قوتنا وطاقتنا محدودة، فطريقنا السليم والفعال لإسقاطها 

سم تقريب ا، ثم  30هو بتركيزنا المنشار على أفلها الأمريكي، فلو ركزنا في عمق الساق الأمريكي حتى وفلنا إلى عمق 
سنحت لنا فرفة تمكننا من النشر في الفرع البريطاني فلا نفعل إذا كانت لدينا إمكانية بأن نجعل النشر في الأفل 

بقي النشر في عمق الساق الأمريكي إلى أن يسقط سيسقط الباقون الأمريكي؛ لأن ذلك تشتيت لجهدنا وطاقتنا ولو 
 .-بإذن الله-
 

ولكم مثال على ذلك الآثار التي ترتبت على قطع المجاهدين في أفغانستان لساق شجرة الروس وسقوط فروعها تبع ا 
ا بعد الآخر من اليمن الجنوبي إلى أوربا الشرقية دون أن نصرف أي جهد على تل  ك الفروع في ذلك الوقت.لذلك واحد 

 
وعليه فكل سهم وكل لغم ماكن أن يتم استهداف الأمريكيين به وهناك غيرهم فينبغي فرفه نحو الأمريكيين دون غيرهم 

 من حلف النيتو فضلا  عمن دونهم.
 

للأمريكان  فلو ترفدنا للعدو في الطريق بين قندهار وهلمند ومرت عربات للجيش الأفغاني وأخرى لحلف النيتو وثالثة
 فينبغي التركيز عليها وضربها وإن كان عدد الجنود في العربات الأخرى أكبر.
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يستثنى من ذلك ما ينبغي استثناؤه كأن تكون قوة من جيش الدولة التي يوجد فيها المجاهدون متوجهة نحو مراكز الإخوة 

 لا في دورية عامة.
 

المجاهدة في تلك الدول ضد القوى المحلية للمحافظة عليها حتى تقوم وبعبارة أخرى كل عمل للدفاع المباشر عن الجماعة 
 بمهمتها الأساسية في هذه المرحلة وهي ضرب المصالح الأمريكية فهي تستثني من القاعدة العامة.

 
نه مع مراعاة أن لبعض الأقطار والأقاليم خصوفية كعدم وجود العدو الأمريكي ومصالحه إلا بإعداد يسيرة جدًّا، ومحص

مما لا يتيسر معه النيل منها، فلهذه الأقاليم وضع آخر ومع ذلك فإنه ينبغي أن يتم البحث عن أقرب منطقة جغرافيًّا 
إلى تلك الإقليم يكون للمصالح الأمريكية فيها تواجد ماكن ضربه، ولهذا الأمر أولوية عن استهداف مصالح بقية دول 

اجد فيها للأمريكيين، إلا أن البحث عن منطقة للأمريكيين فيها تواجد ينبغي أن النيتو المتواجدة في الإقليم التي لا يتو 
لا يشمل المناطق التي للقاعدة فيها فروع حتى لا يحصل تضارب بين العمل، ومن المناطق التي قد يناسبكم استهداف 

عة للإخوة في إقليم آخر، وكذلك المصالح الأميركية فيها جنوب إفريقيا فهي خارج المغرب الإسلامي إلا أنها ليست تاب
 بعض الدول الإفريقية الأخرى.

 
فالبلاء الواقع على بلاد المسلمين له سببان رئيسيان، الأول: وجود هيمنة أمريكية عليها، والثاني: وجود حكام تخلوا عن 

مامنا لإقامة الدين ورفع الشريعة متماهين مع هذه الهيمنة يحققون مصالحها مقابل تَقيق بعض ا من مصالحهم، والسبيل أ
ما وقع بالمسلمين من بلاء هو بإزالة الهيمنة الواقعة عن البلاد والعباد والتي تَول دون بقاء أي نظام يحكم فيها بشرع 
الله، والسبيل لإزالة هذه الهيمنة هو بموافلة الاستنزاف المباشر للعدو الأمريكي حتى ينكسر ويضعف عن التدخل في 

 سلامي.شمون العالم الإ
 

مرحلة  -بإذن الله-وبعد هذه المرحلة تكون مرحلة إسقاط السبب الثاني وهو الحكام المتخليين عن الشريعة، وتليها 
 إقامة الدولة المسلمة.

 
وعود ا على ذي بدء فيما يخص قتال المرتدين أو مهادنتهم أقول: تعلمون أن حركات المقاومة ضد العدو الأجنبي المحتل 

كبيرة خلال القرن الماضي في العالم الإسلامي وكان من آخرها في أفغانستان، ومن أسباب النجاح   حققت نجاحات
وجود أحد أهم عنافره وهو العنصر المحفز للعامة أعني وجود احتلال الروس الكفار الأجانب مما وفر تعاطف ا شعبي ا 

ا؛ فالشعب للحركة كالماء للسمكة فأي حركة تفقد التعاطف الشعبي تضعف قوة الدفع لديها  أكبر، وهو أمر مهم جدًّ
 باستمرار إلى أن تتلاشى الحركة أو تكمن.
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وكذا الحال في غزة التف معظم الشعب حول رايات المقاومة الإسلامية ضد عدو خارجي وهم لا يعلمون بأخطاء 

 حامليها.
 

ح ا لجهله بالمنطقة، فأثار القبائل وألبها مما أدى وكذا الحال في العراق دخل العدو الخارجي غازي ا للبلاد وأخطأ خطأ  فاد
إلى تعاطف الشعب مع المجاهدين ومدهم بعشرات الألوف من أبنائه للجهاد ضد الأمريكيين إلى أن حصلت من 
المجاهدين بعض الأعمال العسكرية التي كان ينبغي أن تمخحص لخيرى مصالحها أعظم أم مفاسدها، كان من أكبرها ضرب 

ائل الأنبار في غير حالة الدفاع المباشر عن النفس ]كأن يكونوا متوجهين إلى الإخوة لقتالهم[، وإنما كانوا في أبناء قب
تجمع للاكتتاب في قوى الأمن مما ألهب مشاعر القبائل ضد المجاهدين وانتفضوا عليهم، وتعلمون أن قتل رجل واحد من 

 المئات.قبيلة كفيل باستثارتها في تلك الظروف فكيف بقتل 
 

وينبغي التأكيد على أهمية التوقيت؛ فهو في غاية الأهمية وذلك ما تمكده الأوضاع والأحوال عبر التاريخ الماضي 
والحاضر، فيجب أن نضع نصب أعيننا في هذا الوقت أن ترتيب العمل في قيام الدولة المسلمة يبدأ بإنهاك الكفر 

مارة إسلامية، وإن مما يدل على الحساسية المرهفة لدى الغرب من قيام العالمي، فإن لديه حساسية قصوى من قيام أي إ
أي إمارة إسلامية مهما كان حجمها هو إمارة الشيخ الخطابي عندما أقامها في المغرب قبل أن يستنزف الصليبيين إلى 

 أسقطوها.حد لا يستطيعون فيه الهيمنة على بلاد المسلمين تواجدت قوى الصليب وحافرت الإمارة إلى أن 
 

ورغم خلافنا العميق مع جبهة الإنقاذ إلا أنه من باب وفف الحال فعندما حازت بالجولة الأولى للانتخابات على 
نسبة كبيرة أفادت بأنها ستفوز في الجولة الثانية، اتخذ كبار المسئولين الفرنسيين قرار ا فعليًّا بأنهم سيرسلون فرق ا من الجيش 

مع جبهة الإنقاذ بالترتيب مع الحكومة الجزائرية إذا احتيج إليهم، ولو دخلوا حرب ولزم الأمر الفرنسي إلى الجزائر لق
لتدخلت بريطانيا وأوربا؛ فقلقهم العظيم من قيام أي إمارة إسلامية يرجع سببه إلى أنهم يعلمون أن المسلمين ماتلكون 

 -رضي الله عنهم-والخلفاء الراشدين  -صلى الله عليه وسلم-سول أمور ا ليست عند غيرهم من الأديان، ففي فترة وجيزة هي عهد الر 
 دانت الدنيا للمسلمين.

 
كما أن حدود سايس بيكو والتقسيمات الظاهرة على الخريطة والتي يعترف بها الحكام جميعها ستزول عندما تقوم دولة 

يهددهم وستصبح كأنما  إسلامية في إحدى الدول فسيتألب الكفر العالمي والإقليمي والمحلي لضربها لإزالة الخصم الذي
 هي داخل حدودهم.
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فرأس الكفر العالمي اليوم هو فاحب النفوذ الكبير على دول المنطقة، شريان حياتها والداعم الأساسي لها، والذي مالك 
قوة  قوة مكنته من إسقاط النظام العراقي والإمارة الإسلامية في أفغانستان برغم استنزافه بصورة كبيرة، لكنه ما زال لديه

لإسقاط حكومة أي دولة إسلامية حق ا تقوم في المنطقة في هذا الوقت، لذا ينبغي الموافلة والاستمرار في استنزافه 
وإرهاقه ليصل إلى حالة ضعف لا تمكنه من إسقاط أي دولة نقيمها، وعندها تتم مراعاة ضرورة العمل على جمع 

سلمة التي قعدت عن الجهاد بعذر أو بغير عذر، ثم يكون الشروع وتوحيد كل من ماكن توحيده من الجهود والطاقات الم
 وإن استدعى الأمر تأخير ذلك لبضع سنين فلا بأس. -بإذن الله-بالبدء في إقامة الدولة المسلمة 

 
وهنالك مسألة مهمة يجب فقهها فمقصد الشريعة هو جعل كلمة الله هي العليا؛ فواجبنا أن نسعى لما سيحقق هذا 

مآله مع مراعاة الضوابط الشرعية في تقدير المصالح والمفاسد، ومعلوم أن هملاء اكتتبوا في القوى العسكرية  الأمر في
وعندما يممرون بالحضور سينفذون، ولكن ينبغي ملاحظة أنهم لا ماتلكون دوافع قوية للقتال وإنما اكتتبوا نتيجة 

أنفسهم من أجل أمريكا، ولن يندفعوا بشجاعة لقتل أبناء للإغراءات المادية وبالتالي فهم غير مستعدين للتضحية ب
عمومتهم ولو قتل منهم أحد أثناء هجومهم علينا فرد الفعل سيكون ضعيف ا، بينما قتلهم عند الاكتتاب بأعداد كبيرة 

فيجب يولد فدمة على القبائل ويستثيرهم ضدنا ويولد عندهم دوافع قوية للقتال رغبة في الانتقام لمن قتل منهم؛ 
 دراسة أعمال المجاهدين وجهودهم وتبين الأخطاء وأخذ العبر منها.

 
كما لا يخفى مدى عمق التعصب والثأر عند القبائل وكم للدماء من آثار على الخواص فضلا  عن العوام فقد كان معنا 

هم وقبيلة أخرى ينخرط بعض الإخوة المجاهدين الملتزمين إذا رجعوا إلى بلادهم وثارت حرب جاهلية قبلية بين قبيلت
بعضهم فيها ولا يستطيعون أن ينفكوا من عادة الثأر للدماء، وإن الضغوط الخارجية على الحكومات المحلية تجعلها 
تخطئ في التعامل مع القبائل بقتل أبنائها، وكلما ازدادت الضغوط الخارجية تكون الأخطاء في التعامل مع القبائل أكبر 

 ض القبائل ضد حكومات بلدانهم.مما يمدي إلى تأليب بع
 

وأما المجاهدون إن أحسنوا التعامل مع القبائل فسيكون غالب انحياز القبائل إليهم؛ فالمجتمعات القبلية أثر الدماء فيها 
بالنهي عن قتل العباس بن  -صلى الله عليه وسلم-يوم بدر لما بلغه أمر رسول الله  -رضي الله عنه-عظيم، وتذكرون قول أبي حذيفة 

قال: "أنقتل آباءنا وأبناءنا وإخواننا وعشيرتنا ونترك العباس؟ والله لئن لقيته لألحمنه  -رضي الله عنه-عبد المطلب 
 فيما بعد. -رضي الله عنه-السيف"، ثم ندم على قوله هذا 

 
لغني : "يا رسول الله إنه ب-صلى الله عليه وسلم-عبد الله ابن عبد الله ابن أبي  ابن سلول لرسول الله  -رضي الله عنه-وقول الصحابي 

أنك تريد قتل عبد الله ابن أبي فيما بلغك عنه، وإن كنت لا بد فاعلا  فمرني به، فأنا أحمل إليك رأسه، فو الله لقد 
علمت الخزرج ما كان لها رجل أبر بوالده مني، وإني أخشى أن تأمر به غيري فيقتله فلا تدعني نفسي أنظر إلى قاتل 
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ترفق بل ن": -صلى الله عليه وسلم-سول الله فأقتل رجلا  مممن ا بكافر فأدخل النار"، فقال له ر  عبد الله ابن أبي ماشي في الناس فأقتله
قوم ابن أبي  مجازاته إن  عندما تولى -رضي الله عنه-لعمر  -صلى الله عليه وسلم-، وقول رسول الله "به ونحسن فحبته ما بقي معنا

، وهنا "أمرتها اليوم بقتله لقتلته، ولو كيف ترى يا عمر أما والله لو قتلته يوم قلت لي اقتله، لأرعدت له آنفٌ "أحدث: 
فلا يخفى على أحد أن الذين يقتلون تَت راية الأمريكيين أو النيتو أو الحكومات المرتدة ضد المسلمين يجب قتالهم، 

 ."والله لو قتلته يوم قلت لي اقتلهأما ": -عليه الصلاة والسلام-من قوله وإنما الخلاف في التوقيت وهذا ماكن فهمه 
 

قبل إسلامية ويوم   -رضي الله عنه-مع أبي سفيان  -رضي الله عنه-فهمه أيض ا من حادثة حذيفة بن اليمان وماكن 
يا حذيفة اذهب فادخل في ": -رضي الله عنه-لحذيفة  -صلى الله عليه وسلم-كان رأس الكفر في غزوة الخندق، عندما قال رسول الله 

دِثَنَّ شيئ ا حتى تأتينا القوم فانظر ماذا يصنعون قال أبو سفيان: "يا معشر قريش، إنكم والله ما أفبحتم بدار  ، ثم"ولاتَخ
مقام لقد هلك الكراع والخف، وأخلفتنا بنو قريظة، وبلغنا عنهم الذي نكره، ولقينا من شدة الريح ما ترون ما تطمئن 

ول فجلس عليه ثم ضربه لنا قدر ولا تقوم لنا نار، ولا يستمسك لنا بناء، فارتَلوا فإني مرتَل"، ثم قام إلى جمله وهو معق
إلي  أن لا تَدث شيئ ا حتى  -صلى الله عليه وسلم-فوثب على ثلاث، فو الله ما أطلق عقاله إلا وهو قائم، ولو لا عهد رسول الله 

 تأتيني، ثم شئت لقتلته بسهم.
 
  

فهذا رأس الكفر ولا شك أن من مصلحة الإسلام قتل رؤوس الكفر بشكل عام، إلا أنه في تلك الحادثة كانت 
ا  -صلى الله عليه وسلم-لإسلام تأجيل قتله للأسباب منها أنه قد يستنفر قريش، وترجع لقتال الرسول مصلحة ا والمسلمون معه أخذ 

 بثأر أبي سفيان، ومن هنا أبيح عدم قتله لتجنب المسلمين أمر ا كان فوق طاقتهم.
 

سلموا، وإما أن يدفعوا وكذلك مسألة القتال مع الكفار ومهادنتهم؛ ففي حالة القوة يقاتل المسلمون الكفار فإما أن ي
الذي لا ينطق عن الهوى يوم الأحزاب عندما أراد أن  -صلى الله عليه وسلم-الجزية، وأما في حالة الضعف فقد كان موقف نبينا محمد 

يعطي ثلث ثمار المدينة لغطفان حتى ينفضوا ويرجعوا عن المسلمين، فبدلا  من أن تكون أموالهم غنيمة للمسلمين نحن 
ا فالمدينة في ذلك الحين ثمارها هي اقتصادها بالدرجة الأولى، فالقائد المسلم يقوم بمثل هذه نعطيهم ثلث اقتصادنا تقريب  

في  -صلى الله عليه وسلم-الأمور نظر ا لتحقيق أمر الله في المآل ولنصرة دينه ولو بعد حين، ومن هذه المواقف أيض ا ما فعله الرسول 
 حة عظيمة للمسلمين.فلح الحديبية مع قريش رأس الكفر في جزيرة العرب إذ كان فيه مصل

 
وهكذا ينبغي أن نسير في طريق الجهاد لتكون كلمة الله هي العليا، فما نريده من إقامة دولة تَكم شرع الله تعالى متاح 

إلا أنه تعالى جعل سنن ا كونية فلا تقام الدول في عشية وضحاها، ولابد من مقومات عدة لنجاحها،  -بإذن الله-
ا فآية السيف كانت موجودة  -صلى الله عليه وسلم-كان كاملا  في السماء إلا أنه أخنزل على رسول الله   ومعلوم أن القرآن الكريم منجم 
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في السماء يوم أن كان الأمر كفوا أيديكم، ولاشك أن ذلك كان لحكم كثيرة أحسب أن منها أن الوقت في مكة لم 
مع أنها كانت غير معرضة لحروب مزلزلة إلا أن يكن مهيئ ا لإقامة الدولة والمحافظة عليها، وكانت إقامة الدولة في المدينة 

من نصرة لرسول  -رضي الله عنهم-غلبة الظن كانت بإمكانية المدافعة عنها، ولا يخفى ما كانت عليه قبائل الأنصار 
-، ومن هنا يظهر أن من المقومات المهمة أخذ ولاءات راسخة لقبائل ذات شوكة مع الانتباه إلى أن الأنصار صلى الله عليه وسلمالله 

عندما أرادوا أن يحملوا عبء منافرة الدعوة قيل لهم سترميكم العرب عن قوس واحدة،ولم يقال لهم  -الله عنهمرضي 
 سترميكم الدنيا عن قوس واحدة.

 
 -فلى الله عليهم وسلم-ومما يدل على أهمية توثيق العرى مع القبائل ذات الشوكة والمنعة أن الله تعالى لما بعث أنبياءه 

وامهم وهم المميدون من عند الله، وهم أفحاب المعجزات، فإذا كانت هذه السنة الكونية لم يغيرها الله في منعة من أق
 حتى معهم فغيرهم من باب أولى.

 
قيدة وإن تعذر أخذ ولاءات القبائل ذات الشوكة في بعض المناطق فيقوم مقامها الحرص على إقامة جماعة على أسس ع

ا عن المصالح المادية  ، والعمل على بث روح التكاتف وإيجاد الثقة بينهم، -ما هو حال المجاهدين فيما نحسبهمك-بعيد 
والحرص على محاولة أخذ عهد من المتعاطفين وبيعة على الجهاد وإقامة الخلافة، دون أن يكون عدم البيعة حائل بينكم 

ومع مرور الوقت طالما أنهم يجدون من وبين من لا يبايع، وإنما تَرفوا على سعة الصدر وتقبلوهم معكم في العمل، 
جانبكم حلم ا وعدم انتقام للنفس يقرب بينكم ويجعلهم معكم في آخر المطاف، كما ينبغي أن تكونوا شديدي الحرص 

 على إعطاء كبار القدر قدرهم والاستفادة من أفحاب الطاقات في شتى المجالات.
 

ماانية وقوة ارتباط تقوم مقام الارتباط الذي يكون بين أفراد القبيلة في الجماعة إخوة إ -بإذن الله-وهذه الأمور تجعل 
 بالفطرة شريطة أن تكون كبيرة من حيث عدد الأفراد.

 
فينبغي النظر بدقة وتَري للتأكد من اكتمال العدة المطلوبة على جميع المحاور المهمة، فِعظَم مكانة العمل الذي نريد 

لها الله في هذه الأرض، وقد أمرنا بالأخذ بالأسباب مع التوكل، وسأضرب هنا مثلا  القيام به لا يغير السنن التي جع
لتوضيح المراد وهو أن المجاهدين أرادوا العبور على نهر من الأنهار لفتح ما بعده من البلاد فلا بد لهم من بناء جسر 

 طن من الحديد، وألف طن من الاسمنت، ليعبروا عليه، ومتطلبات بناء هذا الجسر حددها المهندسون بأنها مثلا  مئتي
 وألف متر مكعب من الخشب، وألفي طن من الخرسانة، وألفي طن من الرمل، ومئتي عامل.

 
فإذا لم يتوفر لدى المجاهدين اللازم من الحديد والخشب توفر لديهم اللازم من الاسمنت والرمل، إضافة إلى وجود كثير 

 .-سبحانه وتعالى-الجسر، ونيتهم في بنائه نصرة دين الله من المجاهدين الذين يحترقون لبناء 
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فإن لم ينتبه المجاهدون إلى أن هذه المقومات لا تكفي لتوفير أسباب النجاح لهذا الجسر وبدؤوا ببنائه فإنه سيسقط أثناء 

وافلوا الإعداد ومحاولة توفير البناء، وسيفقدون كثير ا من المقومات التي كانت عندهم، أو قد يفقدوها جميع ا بينما لو 
 المتطلبات لكان الوقت أمامهم أقصر منه بعد تلف ما توفر لديهم.

 
وهنا أود الإشارة إلى أن من أهم خبرات الخصوم المحليين والدوليين في القضاء على الحركات الإسلامية وإجهاضها هو 

فيكون الأعداء هم من يحدد زمانه ومكانه، فحماس استفزازها وجرها إلى فراع فوق طاقتها لم تستكمل مقوماته بعد، 
ا أن يكون هو الذي يحدد سير الحرب فتصبح القيادة  الشباب عنصر لابد منه لكسب المعارك، ولكن لا ينبغي أبد 

 تركض خلف حماس الشباب وإنما:
 

 هو أول وهي المحل الثاني الرأي قبل شجاعة الشجعان
 

اد البديل المسلم، وإقامة الدولة المسلمة والحيلولة دون مجيء مرتد آخر بعد القتال مع فينبغي أن تكون لدينا القدرة لإيج
 الأنظمة المرتدة وإسقاطها، هذا أمر والأمر الثاني والأهم المحافظة عليها.

 
ندما ومن المقومات المهمة لنجاح إقامة دولة في هذه الظروف والمحافظة عليها إعداد ما يكفي للقيام بشمون الناس، ع

سنقيمها سيحافرها العدو من كل جانب حيث أنه لا يخفى عليكم أن معظم المجتمعات العربية تَكمها الدول 
الحديثة، وقد خرجت منذ زمن عما كان عليه المسلمون قدما ا؛ فقد كانت مهمة الدول تطبيق أحكام الشرع بين الناس، 

ل الأمن تبحث عن أرزاقها بأنفسها، بينما الدولة الحديثة وحفظ الأمن الداخلي، وفد الهجوم الخارجي، والناس في ظ
تجعل الناس أسرى لها وتجعل العرف في أذهان الناس عن الدولة أنها مخلزمة بتوفير أرزاق ووظائف للناس، وعدم توفيرها 

 ت حالي ا.من أهم عوامل ثورتهم عليها مع ملاحظة أن كثير ا من الكماليات في الحياة سابق ا أفبحت من الضروريا
 

وهذا الفرق فرق جوهري فلم يعد توفير القوة العسكرية الكافية للسيطرة على البلاد والحسم مع العدو المحلي هو العامل 
الوحيد لحسم الأمر، وإنما لابد من الأخذ بعين الاعتبار مع وجود العدو الخارجي أن هناك عوامل أخرى مهمة فقد 

لناس ضروريات حياتهم، فهو أمر لابد من وضعه في الحسابات قبل السيطرة على أفبح من الأهمية بمكان أن تتوفر ل
الدول أو المدن؛ فالقوة المسيطرة إن كانت تمتلك تعاطف الغالبية العظمى حيثما سيطرت ثم لم توفر للأهالي ضروريات 

أن ترى أبناءها ماوتون تبع ا  حياتهم تخسر تعاطفهم، وتكون في وضع حرج يزداد فعوبة مع كل يوم مار، فالناس لا تطيق
لنقص الغداء أو الدواء هذا فضلا  عن توفير ما يلزم للمقاتلين مما يسمى بالدعم اللوجستي؛ فالجوانب الاقتصادية في 
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غاية الأهمية، ولو أن الأعداء خاضوا ضد المجاهدين حرب ا قد يخسرونها ولكنهم مالكون أسلحة غير سلاح الحديد والنار  
 ار، وهو سلاح قاتل في معظم الدول.كسلاح الحص

 
أما فيما يخص أفغانستان والصومال فهما مستثنيتان؛ فالصومال منذ عقدين والشعب لا يكلف أي حكومة مسئولية 
توفير ضروريات حياتهم، وإنما كما كان الناس قبل الدول الحديثة يكفون أنفسهم بالرعي والزراعة والتجارة، وكذلك 

في المائة من السكان رعاة، وهي من أكبر النسب في العالم، وقد كان إنفاق الإمارة في أفغانستان أفغانستان فعشرين 
 قبل السنة قليل جدًّا لا يقارن البتة مع إنفاق أفقر الدول الحديثة.

 
الأمثلة  فالشعب الأفغاني في الغالب يعتبر لم يدخل بعد في نظام الدول الحديثة، بخلاف الشعوب في الدول العربية ومن

على ذلك الجماعة الإسلامية في مصر عندما قتلوا السادات كانت لديهم خطة بأن يسيطروا على مصر ويعلنوا دولة 
إسلامية وذلك بأن يقوم أفراد الجماعة في كل منطقة بالسيطرة على المباني الحكومة عندهم بما فيها مباني الإعلام 

 بأنواعه.
 

هذه الدولة أسابيع فقط؛ لأن سكان مصر وقتها ستون مليون ا يحتاجون تقريب ا مئة  فلو قدر أن الخطة نجحت لكان عمر
وخمسون مليون رغيف يوميًّا هذا فقط الخبز، والدولة المسلمة ستكون في حصار عالمي في حين الحكومة المصرية رضيت 

لمصري في الزراعة فلم بعد القمح من بأن تكون رهينة لمصدرين القمح في العالم خافة أمريكا، فغيرت أولويات المزارع ا
الأولويات، وفوامع الدولة للطحين ليس فيها إلا ما يكفي لأسبوعين فقط، مما يعني أن الدولة المسلمة بعد أيام 
ستكون أمام ثورة شعبية عارمة سواء  أكان الناس يرغبون في أن يحكموا بالإسلام أو لا يرغبون؛ لأنهم سيتحملون فوق 

 لنقص الخطير في الغذاء يعني موتهم وموت أبنائهم.طاقتهم لأن ا
 

فالإعداد للسيطرة على مصر له مقومات من أهمها أن يتم زراعة السودان بما يكفيها ومصر من قبل حكومة إسلامية، 
ويبقى القمح الذي في فوامع الدولة لمدة أسبوعين هو قوت الناس ريثما ننقل غذاء الناس من السودان إلى مصر، 

 هذا الكلام ماكن أن يقال عن معظم الدول العربية فهي تعيش على استيراد القمح بدرجة كبيرة. ونفس
 

وهنا أود أن أشير إلى خطورة تَميل القبائل أمور ا فوق طاقتها، والقصف المتوافل على الأهالي أمر فوق طاقة القبائل 
لا يفرق بين رجل وطفل وامرأة، فإخواننا فنحن لا نتكلم عن حرب في الأرض يستبسل فيها الرجال وإنما قصف 

 الوزيريون مرهقون وقالوا بصريح العبارة أن القصف الجوي أرهقنا.
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مع العلم أن العدو في هذه الفترة أخذ شبه موافقة عالمية لخرق الأجواء وضرب أي أحد يعارضه باسم القاعدة، والمتوقع 
 رق الأجواء بمثل هذه السهولة.أنه ستأتي فترة قادمة يصبح فيها غير متاح للعدو خ

 
كما أود الإشارة أن من الأمور المستقرة في علوم الحروب والعسكرية أنه إن قامت حرب بين طرفين لا ينبغي لأي من 
الطرفين أن يدخل الحرب بجميع قواته وإنما من الأهمية بمكان أن يبقى قوة ذات شوكة للاحتياط؛ فحال الأمة كجيش له  

ما تتقدم دبابات العدو يحتاج إلى تقديم كتائب مضادة للدروع، وعندما تغير طائرات العدو يبرز  كتائب عدة فعند
كتائب فواريخ ومضادات الطيران ويقوم بعملية تمويه وإخفاء للكتائب الأخرى حتى يحافظ عليها من القصف ولا 

 يخسرها.
 

ثم بثبات المجاهدين فيها  -بإذنه سبحانه وتعالى-قائم في عدة جبهات وهي كفيلة  -بفضل الله الجهاد-مع العلم أنه 
بأن تقوم بدور استنزاف رأس الكفر أمريكا إلى أن تصل إلى مرحلة الضعف التي تمكننا من إقامة دولة الإسلام، فكلما 

 ، ومن ثم يتم-بإذن الله-ازدادت العمليات ضدها كلما اقترب الوقت المناسب لتوحيد الجهود لإقامة دولة الإسلام 
إخراج الأمة مما أفابها من استضعاف وذل وهوان، كما أن مصلحة الأمة في حربها مع الكفر العالمي أن لا يكون 
استنزافه إلا بالقوة اللازمة فقط لهذه المهمة مع المحافظة على الجيوش الأخرى كقوة احتياط يتم دخولها ميدان الحرب في 

ة لم تكتمل مقوماتها فيمكن لهذه المهمة مع المحافظة على الجيوش الوقت المناسب، بينما لو دخلنا في جبهة جديد
الأخرى كقوة احتياط يتم دخولها ميدان الحرب في الوقت المناسب، بينما لو دخلنا في جبهة جديدة لم تكتمل مقوماتها 

ي فيرهقنا فيمكن أن يستنزفنا العدو بشكل واسع بدلا  من أن نستنزفه نحن خافة عندما يكون معظم تواجده جو 
 بالطائرات في حين أننا لا نستطيع إرهاقه واستنزافه بالعبوات.

 
 :-سبحانه وتعالى-فقد قال الله  وإن لدينا متسع بأن نتحرى الوقت المناسب لبدء الجهاد مع كثير من الأنظمة المرتدة؛

رْهِبخونَ بِهِ عَدْوَّ الل هِ وَعَدخوَّكخمْ وَآخَريِنَ مِن دخونِهِمْ لَا تَـعْلَمخونَـهخمخ الل هخ وَأعَِدُّواْ لَهخم مَّا اسْتَطعَْتخم مِّن قخـوَّةٍ وَمِن رِّباَطِ الْخيَْلِ تخـ }
{، فلا يزال لدينا قوة كبيرة نستطيع جمعها يَـعْلَمخهخمْ وَمَا تخنفِقخواْ مِن شَيْءٍ في سَبِيلِ الل هِ يخـوَفَّ إلِيَْكخمْ وَأنَتخمْ لَا تخظْلَمخونَ 

غي أن نعطي هذه المهمة الوقت اللازم لها، ولو افترضنا أن الظروف المناسبة لقيام دولة إسلامية في وإعدادها، فينب
إحدى الدول المسلمة والمحافظة عليها تكتمل بعد ثلاث سنوات مثلا  فالبدء بالجهاد قبلها ليس من الحكمة؛ لأنه 

قامة الدين، وإن مرادنا ومرادكم بإقامة الدين سيبدد قوتنا ويبطل وقت إعدادها دون أن تَقق هدفها الرئيس وهو إ
بموافلة  -بإذن الله-وإعادة الخلافة لتشمل جميع أقطار العالم الإسلامي وتتوالى بعد ذلك الفتوحات نستطيع تَقيقه 

وضع ويكون الجهاد في الجبهات المهيأة للقتال كالعراق وأفغانستان، والتريث في الجبهات التي لم تتهيأ بعد إلى أن يتهيأ ال
؛ فإقامة الدول قبل اكتمال مقومات نجاحها ومن ثم -بإذن الله-للقتال فيها ثمار تعين على إقامة الخلافة الراشدة 
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إسقاط الأعداء لها أحسب أنه كالذي يبني في مجرى سيل فإذا سال احتاج ذلك البناء وأسقطه، ثم إذا ما أراد إعادة 
 عن مساعدته في البناء.البناء مرة ثانية نفر الناس وانفضوا 

 
حتى وإن تهيأت بعد ذلك الظروف مما دام تهيمها في ذات الجيل الذي عايش السقوط؛ فللسقوط عند العوام معاني 
تنفرهم ممن أخسقط نظامه أو أخسقطت دولته منها شعورهم بأنه هو الذي لا يفلح دون الانتباه إلى الظرف الذي سقط 

 معه وهنالك بيت شعر منتشر في اليمن:فيه مما يضعف من هممهم للقتال 
 

 وإذا سقط علي بن سالم قالوا غشيم إذا فاز علي بن سالم قالوا أسد
 

 فعلي بن سالم هو نفسه ولكن النجاح يعطي انطباع ا مخالف ا للسقوط.
 

كثير من البلدان فالنظر إلى مآلات الأمور أمر في غاية الأهمية، ويظهر لي أن مقومات نجاح العمل لم تكتمل بعد في  
وإنما تكتمل في الحين الذي تضعف فيه أمريكا ويضعف تبع ا لذلك وكلاؤها، فيتهيأ المجاهدون لإضلال المسلمين بمضلة 

 الخلافة.
 

ا أنه متى ما أزيلت الضغوط الشديدة على الناس من منافرتهم للمجاهدين والتي من أشدها القصف والحصار  علم 
ار الأقرب إليهم؛ فهم مسلمون في ديار الإسلام، والوضع طبيعي لهذه البيئة أن تستقبل فسيكون المجاهدون هم الخي

 المجاهدون ليعيدوا إقامة الخلافة والحكم بشرع الله وهذا من أكبر أسباب خشية الخصوم من المجاهدين.
 

نجاح بناء  على أمل بأن وإن مما يظهر خطورة البدء في قتال وفتح جبهة لإقامة دولة مسلمة قبل اكتمال مقومات ال
الناس سيقاتلون لتثبيتها هو ما حصل في سورية وليبيا ومصر، وكذلك فشل الانقلاب الذي قام به الاشتراكيون في 
اليمن بسبب تعجلهم في بدءه قبل اكتمال مقومات نجاحه من إتمام أخذ ولاءات القبائل المحيطة وما شابه ذلك رغم 

سكرية والأمنية والمالية فضلا  عن كونهم مدعومين سياسيًّا واقتصاديًّا من الغرب بزعامة أنهم كانوا دولة بأجهزتها الع
أمريكا ومن بلاد العرب بزعامة الرياض، وكان من أهم دوافعهم للعجلة تزايد الاغتيالات في كوادرهم سواء  الاغتيالات 

 ستمالتهم إليه.بالقتل على يد المجاهدين أو الاغتيال بإضفاء الأموال من الرئيس وا
 

كما ينبغي أن لا يشكل ضغط ا في اتخاذ قرار فتح وتسعير جبهة لم يكتمل الحد الأدنى من المقومات المطلوبة لنجاحها، 
-ولا تصب في مصلحة الأمة في حربها العامة الشاملة أن القتال قد بدأ ينشب بعض الشيء، وقتل بعض إخواننا 

ومن معه  -رضي الله عنه-في حرب لا نعلم كيفية الخروج منها، فتذكرون أن خالد عليهم رحمة الله فنقحم البلاد كلها 
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ا حب رسول الله يوم ممتة انسحبوا من حرب قد اس -رضي الله عنهم-من الصحابة  وابن عمه  صلى الله عليه وسلمتعرت وتركوا زيد 
بلاد الشام وأخرجوا الروم  جميع ا ليعدوا للأمر عدته ثم فتحوا جميع -رضي الله عنهم-جعفر وغيرهما من الصحابة الكرام 

 منها.
 

بأنه فتح عندما انسحب  -رضي الله عنه-لفعل خالد بن الوليد  صلى الله عليه وسلمابهم في معركة ممتة ووفف الرسول وقد كان انسح
-، وقد كان الفتح هو إنقاذه للصحابة صلى الله عليه وسلمبالجيش؛ فالفتح في ظروف تلك المعركة رغم أنهم ذهبوا بأمر من رسول الله 

أن يباد جيشهم في معركة لا تناسب فيها البتة بين عدد جيشهم وعدد جيش الروم، وليس هناك من  -رضي الله عنهم
مقومات لكسبها في حين أنهم ليسوا في حالة استباحة بيضة المسلمين وإنما لهم فئة يستطيعون الرجوع إليها ليتهيئوا لمثل 

 ي أثنى عليهم بأنهم كرار وليسوا فرار.الذ صلى الله عليه وسلمهذه المعركة فئة فيها أفضل الناس خاتم الأنبياء والمرسلين 
 

لن نبرح حتى قختِل قال: " -رضي الله عنه-يوم الحديبية عندما بلغه أن عثمان  صلى الله عليه وسلموفي هذه المسألة قد يقال أن الرسول 
رغم أنه لم يخرج للقتال ولم يكن معهم  -رضي الله عنهم أجمعين-"، فاتخذ قرار القتال لمقتل أحد أفحابه نناجز القوم

 السيوف في القرب؛ فأقول هذا قياس مع الفارق فالحد الأدنى من مقومات ذلك القتال كان موجود ا وهو الرجل إلا
كانوا ألف وأربع مئة، والمشركون لا يزيدون عن ضعفهم، ويحق لكل مسلم أن يقاتل   -رضي الله عنهم-فالصحابة 

 عهم السيوف وهي العمود الفقري للمعارك يومها.المشركين، ومن قبل ذلك يحق له قتال عشرة من المشركين وكان م
 

وهنا أود الإشارة إلى أن الوقت لإقامة الدولة المسلمة يقترب بخطى سريعة وهو في فالحنا لانتشار الفكر الجهادي 
وخافة بين الشباب والأجيال الصاعدة مقارنة بالجماعات والحركات الإسلامية الأخرى، فكلها لا تملئ الفراغ الذي 

 يشه أبناء الأمة باستثناء الفكر السلفي الجهادي المتفاعل مع قضايا الأمة.يع
 

وإن التقارير الأمريكية فضلا  عما هو ظاهر في أرض الواقع تتحدث عن تراجع أمريكا في كل من الجانب الاقتصادي 
فموافلة الاستنزاف وفبر وثبات لدى المجاهدين،  -بفضل الله-والعسكرية والسياسي، فالتراجع لدى الخصوم والتقدم 

 إلى نقطة التعادل بحيث نكون قادرين على إقامة دولة والمحافظة عليها والعدو ضعيف عن إسقاطها. -بإذن الله-نصل 
 

ومما سبق يتضح أن التوقيت للقيام بمشروع الدولة لم يحن بعد، إلا أن علينا واجبات أخرى عظيمة هي الإعداد لقيام 
، ويتضح أن الهدف في هذه المرحلة للمجاهدين -بإذن الله-التي تكون نواة لإقامة الخلافة الراشدة الدولة المسلمة 

الأحرار على ذرى وفحاري المغرب الإسلامي هو القيام بكل إعداد كل ما يلزم لتوفير المقومات المطلوبة لإقامة الدولة 
 المسلمة على حساب الأنظمة المرتدة دون قفز المراحل.
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 أهم أهدافنا في هذه المرحلة:من 
 

العمل على نشر أفكارنا المهمة والممثرة التي توعي الناس بمعنى )لا إله إلا الله(، فيكون العمود الرئيسي في خطابتنا 
الاهتمام بتوضيح معنى )لا إله إلا الله( وتَذير الناس من الشرك بأساليب ومداخل مختلفة، كما تنبه بحال الجماعات 

التي توالي الحاكم وتتناقض أفكارها مع الشريعة والحاكمية مع مراعاة هدوء الطرح حتى لا ننفر الناس ولاسيما  الإسلامية
المتأثرين بتلك الجماعات، والحرص على بناء حاضنة شعبية كبيرة بأقصى ما يحتاج لنا فما نريده من إقامة دولة تَكم 

مما يستدعي اهتمام ا واسع ا بالدعوة، وإعطاء الأولوية في الاهتمام  شرع الله تعالى، ولا تخفى عليكم أهمية هذا الأمر
بالمناطق يكون حسب درجة القبول عند الأهالي وليس حسب منعة أرضهم وإن كان لمنعة الأرض أهمية في القتال، وفي 

جميع دول المنطقة كلٌّ هذا الأمر أرى أن تفرغوا أخ ا لديه اهتمام كبير بالدعوة فيتم طبع كتب بكميات كبيرة تنشر في 
 بلغته، وكذلك الأشرطة بنوعيها المسموع والمرئي على أن يكون محتواها سهل فهمه على العوام.

 
فينبغي أن يكون اهتمامنا كبير بالدعوة إلى التوحيد وتوضيح مفاهيم الإسلام، وتكون هذه استراتجيتنا في المنطقة، أما 

بقيام  -بإذن الله-ليست على مستوى ثمرة التخطيط طويل المدى الذي سيثمر  العمل السريع قد تكون ثمرته قريبة ولكن
 دولة المسلمين على هملاء الذين يتمسكون بدعوة التوحيد.

 
مع ملاحظة أن تتم مراعاة الرأي والذوق العام لدى جماهير الأمة ضمن ضوابط الشريعة الإسلامية، فهو أمر مهم جدًّا 

" رواه لولا أن قومك حديث عهد بجاهلية لهدمت الكعبة ولجعلت لها بابينديث: "كما في الح  صلى الله عليه وسلمفعله رسول الله 
الترمذي، وأن يتم وزن الكلام قبل بثه على الإعلام أهو لنا أم علينا، وأن تضعوا له ضوابط فإن ذلك أدعى أن تستمع 

 ين وهذا هو مطلوبنا.إلينا شريحة أكبر من المسلمين، وماكننا إيقاظهم من الوهم والولاء للحاكم الظالم
 

التنبيه الإخوة إلى أن الحديث مع الناس ينبغي أن لا يكون استنفار ا أقصى؛ فالجهاد في الجبال وفي هذه الظروف لا     
ا من الناس كما تعلمون، وكثرة العنافر في مثل هذه الظروف تشكل عبء على المجاهدين،  يحتمل أعداد كبيرة جدًّ

 -رضي الله عنهم-يد مصلحتكم وهمنا الأكبر أن تكونوا على ما كان عليه السلف الصالح فيقال للمتعاطفين نحن نر 
 .-بإذن الله-فعليكم بالدعاء لنا وابقوا في أماكنكم متى كنا بحاجة إليكم سندعوكم 

 
الإطلاع على قائمة الدول التي أرسلت قوات مع الأمريكيين في أفغانستان واختطاف بعض رعاياها وخافة •   

لدبلوماسيين حيث إن الحرج على الدولة أكبر إن لم تطلق دبلوماسييها وتكون المفاوضة لإطلاق سراحهم مرتبطة ا
بخروج قواتهم من أفغانستان، فإن لذلك أثر في إنفضاض الدول عن أمريكا مما يزيد وضعها ضعف ا ويسرع في هزماتها 

لخطاب مدروس بدقة وكلماته مختارة بعناية حتى يقبله مع مراعاة أن يكون ا -بإذن الله-وخروجها من أفغانستان 



 نخبة الإعلام الجهادي [776] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

المحايدين والمنصفين، ومع ذلك أن تذكر مظالم دولة المخطوفين منها وأنهم امتداد لها فالحرب مسمولية تضامنية، وأن أي 
غربية وربط دولة ليس لها أي وجود عدواني في أراضي المسلمين فشعبها في أمان، وكذلك من المهام استهداف المصالح ال

 ذلك بمظالمهم ومنها أفغانستان.
 

كما أن الأهمية بمكان دراسة جميع المحاولات التي قامت للثورة على الحكومات المرتدة في المنطقة، وما هي الأسباب •   
وراء نجاح بعضها وفشل البعض الآخر؛ فمعظم الانقلابات التي نجحت هي الانقلابات غير الإسلاميين والسبب في 

أنهم توفرت لديهم المقومات اللازمة؛ فالجيش أقوى قوة في الدولة وهم تَركوا من داخله وحولوا قوته لصالحهم،  ذلك
بينما الإسلاميين يتحركون بقوة لا تتناسب مع القوى التي ستقاتلهم باستثناء الإخوان المسلمين في السودان فهم تَركوا 

العسكريون بالحكم، أما ما سواهم من الجماعات الإسلامية فلم تتم  بقوة الجيش فتم الانقلاب لكن سرعان ما انفرد
في سورية، فأفل القضية أنه كان قد ذهب  -رحمه الله-محاولاتهم، ومن تلك المحاولات محاولة الشيخ مروان حديد 

حداث ما عرف ليتدرب في معسكرات الفدائيين في الأردن ليشارك في الجهاد ضد اليهود في فلسطين المحتلة ثم وقعت أ
بأحداث أيلول لما هاجم حاكم الأردن الفدائيين، وقتل عدد ا كبير ا منهم، وهاجر الباقون من الأردن، وأغلقت 

وقد اكتسب خبرة في التعامل مع الأسلحة بعد ما تلقى من  -رحمه الله-معسكرات التدريب، فرجع الشيخ مروان 
ظل النظام السوري الكافر، ولم تكن توفرت لديه مقومات النجاح في  تدريبات مما أعطاه الثقة فلم يستطيع البقاء تَت

البدء بعمل إلا أن سنه وخبرته لم يعيناه على الانتباه لذلك، وكان معه عدد من الشباب فأخذوا يتحدثون عن رغبتهم 
يات اغتيال في القيام بعمل عسكري ضد الحكومة وتجمع معهم شباب آخرين، فدربوا الشباب الجدد ثم قاموا بعمل

لبعض رموز الدولة، وكان هملاء الشباب من جماعة الإخوان المسلمين، فلما خرجوا على الدولة فصلتهم الجماعة 
واستمرت عملياتهم ضد الدولة لفترة إلى أن انكسر جزء ا من حاجز الخوف منها، عندها تَمس الإخوان وشعروا أن 

السورية وقتها طرح رأي ا بأن هذه فرفة للتخلص من جماعة  الأمر قد ينجح فضلا  عن أن أحد رجالات الحكومة
الإخوان المسلمين، واتبعت الحكومة هذه السياسة فتعاملوا معهم وكأنهم الخارجين على الدولة مع علمهم بأنهم قد 

مية دون فصلوا أولئك الإخوة، ومن هنا دخلت جماعة الإخوان في الحرب مع الدولة ومحاولة إسقاطها وإقامة دولة إسلا
الخصوم، فقد قال  الدخول في تخطيط وحسابات دقيقة واقعية عن إمكانياتهم وإمكانيات خصومهم وأعدادهم وأعداد

يَكخنْ مِنْكخمْ   وَإِنْ ياَ أيَّـُهَا النَّبيُّ حَرِّضِ الْمخمْمِنِيَن عَلَى الْقِتَالِ إِنْ يَكخنْ مِنْكخمْ عِشْرخونَ فَابِرخونَ يَـغْلِبخوا مِائَـتـَيْنِ } الله تعالى :
الْآنَ خَفَّفَ اللَّهخ عَنكخمْ وَعَلِمَ أَنَّ فِيكخمْ ضَعْف ا فإَِن يَكخن مِّنكخم *  مِائةٌَ يَـغْلِبخوا ألَْف ا مِنَ الَّذِينَ كَفَرخوا بأِنَّـَهخمْ قَـوْمٌ لَا يَـفْقَهخونَ 

 { الأنفال.يَـغْلِبخوا ألَْفَيْنِ بإِِذْنِ اللَّهِ وَاللَّهخ مَعَ الصَّابِريِنَ  مِّائةٌَ فَابِرةٌَ يَـغْلِبخوا مِائَـتـَيْنِ وَإِن يَكخن مِّنكخمْ ألَْفٌ 
 

وإنما كانت حساباتهم ليست مبنية على أمور واقعية دقيقة، فكانوا يتحدثون عن أنهم واضعين في حسابهم حتى تدخل 
 العمل العسكري فدخلوا الحرب وفتك إسرائيل، إضافة إلى أنهم كان لديهم نقص في القيادات فاحبة الخبرة والحنكة في
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بهم النظام، ودك مدينة حماة براجمات الصواريخ، وقتل ما يقارب عشرين ألف من الأهالي، واعتقل الرجل والنساء 
 والأطفال وأذاقهم ألوان ا من العذاب، ولا حول ولا قوة إلا بالله.

 
مة من الجهاد، واستقر لدى الكثير من الناس أن وعندما حل بالمسلمين في سورية ما حل حصلت لدى كثير منهم فد

البقاء على النظام القائم أقل ضرر ا مما سيلحق بهم إذا أرادوا الجهاد، وتبع ا لذلك الحدث وتلك الصدمة خسر الجهاد 
 جيلا  من الشباب الذين كانوا يحترقون لنصرة الدين ومنهم من بذلوا أرواحهم في سبيل ذلك، وسكنت ريح الجهاد في

عام ا إلى أن نشأ جيل جديد لم يشهد تلك الصدمة؛ فغالبية العظمى ممن نفر للجهاد في أفغانستان  20سورية قرابة 
والعراق هم ممن لم يشهد تجربة مدينة حماة فآثار الصدمة ما زالت موجودة رغم مضي ما يقارب ثلاثة عقود؛ فتحميل 

يمدي إلى فدمة من الجهاد عند أهل الإقليم الذي فيه تقمع الحركة  الناس أمر ا فوق طاقتهم له سلبيات كبيرة منها أنه
 وقد تتعداهم سواء  أقمعت الحركة بعد إنشاء الدولة أو وهي تسعى لإنشائها كما حصل في سورية.

 
 وإن عدم نجاح العمل في سورية لم يكن مستغرب ا عند أهل الخبرة أمثال الشيخ عبد العزيز علي أبي أسامة، بينما كان

 الشباب في قمة الحماس ويحلقون مع الآمال بأن تقوم دولة مسلمة في بلاد الشام.
 

ومن التجارب التي ينبغي دراستها أيض ا تجربة الجماعة الإسلامية في مصر والتي وجدت نفسها في فراع مع الدولة دون 
 أن تخطط له نتيجة حادثة عرضية في الصعيد.

 
أنه قد اتفقت أراء الإخوة في القاعدة وجماعة الجهاد والجماعة الإسلامية بالنصح لهم  وكذلك تجربة إخواننا في ليبيا رغم

بأن المقومات اللازمة لنجاح العمل غير متوفرة، وكما تعلمون أن وجوب الجهاد لا يعني وجوب قيامه في كل البلاد حتى 
دين وقد يسقط للعجز عنه دون أن يسقط في البلاد التي لم تتوفر فيها مقومات النجاح؛ فالجهاد وسيلة لإقامة ال

، ويكون ذلك إذا غلب عند أهل الخبرة في الجهاد أنه لم -رحمه الله-الإعداد له كما ذكر ذلك شيخ الإسلام ابن تيمية 
تكتمل المقومات التي تتيح إتيانه بالثمرة المرجوة منه، إلا أن حماس الإخوة الشديد لإقامة دولة مسلمة لم يعنيهم على 

 .فرج الله عنهم جميع ا-واضطهدوا  بر هذا الرأي إلا بعد أن وقعت المصائب على الإخوة هناك حيث سجن الآلافتد
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 الوثيقة رقم:
 SOCOM-2012-0000019  

 المرسلة إلى: 

 الشيخ عطية الله الليبي
 

 بسم الله الرحمن الرحيم
 

 آله وفحبه أجمعين، أما بعد: والحمد لله رب العالمين، والصلاة والسلام على نبينا محمد وعلى
 

 -حفظه الله-إلى الأخ الكريم: الشيخ محمود 
 

 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته
 

 أرجو أن تصلكم رسالتي هذه وأنتم وأهلكم وذراريكم وجميع الإخوة بخير وعافية، وإلى الله تعالى أتقى وأقرب وبعد:
 

أن  -سبحانه وتعالى–، نرجو الله -رحمه الله-ينا الكريم الشيخ سعيد أبدأ رسالتي هذه إليكم بعزائي لنفسي ولكم في أخ
 يكرمه بما تمنى، فيتقبله في الشهداء ويجعل فبره وثباته في ميزان حسناته.

 
، وفمد -نحسبه والله حسيبه-قرابة ثلاثة عقود وهو في ساحات الجهاد، نصرة لدين الله  -رحمه الله-فقد أمضى 

ضد حملات العدو على وزيرستان فمود ا وفبر ا بقناعة ورضى واستعذاب طالما أنه في ذات الله فمود الجبال الراسيات 
نحسبه كذلك ولا نزكي على -؛ فلا شكوى ولا تسخط حتى وإن هددت حياته وحياة فلذات كبده -سبحانه وتعالى-

ا  .-الله أحد 
 

وأبو حمزة المهاجر، ومن جاهد معهم إلى أن قضى كما وأعزي نفسي وإياكم في إخواننا الكرام أبي عمر البغدادي، 
أن يأجرنا في مصيبتنا ويخلفنا خير ا منها، وأن يتقبلهم في الشهداء، ويسكنهم فسيح  -سبحانه وتعالى-نحبه، نسأل الله 

 جناته إنه ولي ذلك والقادر عليه.
 



 نخبة الإعلام الجهادي [779] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

كل مكان، وأن يرعاهم برعايته ويوفقهم أن يحفظ المجاهدين في أفغانستان ووزيرستان والعراق وفي   -عز وجل-ونسأله 
 ، ويثبتهم وينصرهم على الكافرين.صلى الله عليه وسلمعلى نهج سيد الأنام نبينا محمد  للسير

 
 وانطلاق ا من سنة الصبر وقيام ا بالواجبات مهما كان المصاب، أشرع في حديثي معكم عن العمل الجهادي بشكل عام.

 
ا بأنه قد تم تعيينك خلف ا لمدة عامين من تاريخ وفول رسالتي هذه  -رحمه الله-للشيخ سعيد  وابتداء  أحيطكم علم 

أن يعينكم على القيام بهذه المسمولية خير قيام، وأن يزيدكم توفيق ا وتمسك ا بالصبر  -سبحانه وتعالى-إليكم، الله أرجو 
 والتقوى، وبمحاسن الأخلاق التي إن تمسك بها أمير فلح حال رعيته.

 
م أن من خير الناس أجمعهم للناس، ومن أهم ما يجمع الناس ويحافظ على بقائهم مع أميرهم وإن مما لا يخفى عليك

 حلمه وعفوه وعدله وفبره وحسن تعامله معهم ومداراته لهم وعدم تَميلهم من الأمر ما لا يستطيعون.
 

ا: أن إدارة الناس في مثل هذه الظروف أمر يستدعي زيادة في الحكمة  ومما ينبغي أن نأخذه بعين الاعتبار ونتذكره دائم 
 والحلم والعفو والصبر والأناة، فهو ظرف معقد بمعظم المقاييس.

 
وعود ا على ذي بدء أعود إلى حديثي عن العمل الجهادي، فأقول: إننا في طور مرحلة جديدة لتقييم العمل الجهادي 

ل العسكري، ومحور الإفدارات الإعلامية، على وتطويره عما كان عليه في الفترة الماضية وذلك على محورين: محور العم
 أن يكون عملنا في هذين المحورين ذا شمول واسع، ويشمل المركز والأقاليم.

 
فسأضع بين يديك بعض ما جال في الذهن ضمن ما تيسر من الوقت لنتشاور فيه ونثريه إضافة إلى مستند أرفقته مع 

بخصوص المرحلة  -رحمه الله-ن بعض ما قد أرسلته للشيخ سعيد رسالتكم تَت اسم )المرفقة للشيخ محمود(، يتضم
 الجديدة.

 
 فيما يخص محور العمل العسكري فأقول:

 
إن الظروف التي جدَّت إثر غزوتي نيويورك وواشنطن، والحملة الصليبية على أفغانستان جعلت الأجواء ممتلئة بتعاطف 

شكل جلي أن المجاهدين هم طليعة الأمة وحملة لوائها في قتال المسلمين مع أبنائهم المجاهدين، حيث إنه قد اتضح ب
 التحالف الصليبي الصهيوني الذي سام الناس أنواع ا من الذل والأذى.
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ومما يدل على ذلك الانتشار الواسع للفكر الجهادي ولاسيما عبر الشبكة العنكبوتية، والعدد الهائل من الشباب رواد 
 لصالح الجهاد رغم ا عن الأعداء وجهودهم. -بفضل الله-كبير تَقق المواقع الجهادية، وهو مكسب  

 
إلا أنه في المقابل بعد أن اتسعت الحرب وانتشر المجاهدون في أقاليم عديدة انهمك بعض الإخوة في القتال ضد الأعداء 

يجة لأمر يجد قبل المحليين، وازدادت الأخطاء التي تقع نتيجة خلل في حسابات الإخوة المخططين للعمليات أو نت
نسأل الله أن يغفر -التنفيذ، إضافة إلى توسع البعض في مسألة التترس مما أدى إلى سقوط بعض القتلى من المسلمين 

، وأحسب أن مسألة التترس قد بحثت منذ قرون في ظروف مختلفة عن الواقع اليوم؛ -لهم ويرحمهم ويعوض أهلهم خير ا
عطيات المعافرة، ووضع حدود واضحة يفقهها عامة الإخوة حتى لا يقع ضحايا فهي بحاجة إلى إعادة بحث حسب الم

 من المسلمين إلا في ضرورة قصوى.
 

ومن الأخطاء التي وقعت قتل بعض من لا يفقه عامة المسلمين وإباحة قتلهم، وكما تعلمون أن من قواعد الشريعة 
س النفاق عبد الله بن أبي؛ فهذه المسائل مع غيرها أدت مع رأ صلى الله عليه وسلمالمفاسد، وهو ما فعله رسول الله جلب المصالح ودرء 

إلى خسارة المجاهدين لجزء لا يستهان به من تعاطف المسلمين معهم، ومما زاد خسارة المجاهدين استغلال الخصوم لبعض 
رر هذا أخطاء المجاهدين وتشويه فورتهم لدى جماهير الأخمَّة لفصلهم عن قواعدهم الشعبية، ولا يخفى عليكم عظم ض

 الأمر ففقد جماهير الأخمَّة هو شلل الحركات الجهادية.
 

وهنا مسألة مهمة ينبغي الانتباه إليها وهي أن قيامنا ببعض العمليات التي لا تتوخى الحذر فيما يمثر على تعاطف 
هذا سيلزم قياس ا دقيق ا جماهير الأخمَّة مع المجاهدين سيمدي إلى كسبنا لبعض المعارك وخسارتنا للحرب في نهاية المطاف، و 

 لتداعيات أي عملية قبل القيام بها من إيجابيات وسلبيات، ومن ثم معرفة أيهما أرجح.
 

كما ينبغي أن يتم جمع كل ما يتاح جمعه من العمليات، ولاسيما العمليات الفدائية الإنغماسية التي قام بها المجاهدون 
 ودراسة الإيجابيات والسلبيات فيها، وتكون الدراسة على وجهين:أو غيرهم كمنظمة التحرير الفلسطينية مثلا  

 
 وجه الخطوات العملية المطلوبة لنجاح العملية أو التعثرات التي تمدي لعدم نجاحها والآثار المترتبة على العدو منها.•   

 
 والوجه الآخر أثرها على نظرة الأمة إلى أبنائها المجاهدين وتعاطفها معهم.•   
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ا على أنصار الجهاد استهداف بعض المرتدين في المساجد أو قريب ا منها كمحاولة ومن  العمليات التي لها آثار سلبية جدًّ
ا أن يقع  اغتيال دستم في مصلى العيد، وعملية اغتيال الجنرال محمد يوسف في أحد المساجد بباكستان، ومن المملم جدًّ

 الإنسان في الخطأ أكثر من مرة.
 

استشارتكم في رأي وهو أن ما يفيض من طاقتنا أو يتعذر فرفه على العمليات داخل أمريكا وكذلك في كما أود 
الجبهات المفتوحة يتم فرفه في استهداف المصالح الأمريكية في غير الدول الإسلامية بالدرجة الأولى مثل كوريا الجنوبية، 

 ول التي وقعت تَت الغزو والاحتلال المباشر.ونجتنب القيام بعمليات في الدول الإسلامية باستثناء الد
 

 ولتجنب القيام بعمليات في الدول الإسلامية سببان رئيسيان:
 
الأول: أن العمل بين المسلمين يزيد احتمال سقوط ضحايا منهم، وأنه حتى بعد تنبيه الإخوة سابق ا بعدم  •

الواقع العملي هناك توسع في مسألة التترس مما يحملنا  التوسع في مسألة التترس لم يتضح لهم الحد في ذلك، وما زال في
، ثم يحملنا في الواقع العملي خسارة وإضرار بالدعوة الجهادية. -سبحانه وتعالى-المسئولية أمام الله   أولا 

 
ا الذي يلحق بالإخوة في القطر الذي يبدأ فيه العمل تبع ا لاستنفار ا • لدولة والسبب الثاني: هو الضرر الكبير جدًّ

على الشباب المنخرط في العمل الجهادي أو حتى في العمل الدعوى فيتم اعتقال عشرات الآلاف منهم كما حصل في 
مصر، واعتقال الآلاف كما هو الحال في بلاد الحرمين، في حين أن المسألة مسألة وقت، والأمر يقضى بموافلة 

الجبهات المفتوحة من دون تَميل الجهاد خسائر إضافية من استنزاف رأس الكفر وشريان الحياة للأنظمة المرتدة في 
 بطش الحكام بهذه الأعداد الكبيرة من الشباب الملتزم والأسر المسلمة.

 
وعندما يصل الكفر العالمي لدرجة من الاستنزاف تمدي لانهياره عندها ندخل في فراع مع الحكام بعد أن يكونوا قد 

 هناك بكامل قوتهم وطاقتهم.ضعفوا تبع ا لضعفه، ونجد إخواننا 
 
 

ومن سلبيات القيام بالعمليات ضد الأمريكيين في الدول الإسلامية التي لم تتهيأ فيها مقومات نجاح الجهاد وخلع 
الحاكم أن النظام حتى لا يتهمه الأمريكيون بالتقصير سيقوم بردة فعل هائلة على المجاهدين تمدي إلى دفاعهم عن 

هذا النظام، مما يدخل الإخوة والنظام في الحرب التي لم نبدأها ضده؛ لأن قوة الإخوة غير مهيأة أنفسهم وانتقامهم من 
 لها وبذلك تكون المحصلة واحدة.
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وكذلك من سلبياته أن الدخول فيما سبق ذكره يغير الخط العام وهو عدم تبديد طاقتنا مع الأنظمة في هذه المرحلة، 
مين معنا، عندما نفقد نظرة المسلمين لنا بأننا من يدافع عن المسلمين، ويقاتل عدوهم إضافة إلى خسارتنا لتعاطف المسل

الأكبر التحالف الصليبي الصهيوني دون أن نقتل من يحسب العوام أنهم المسلمون، فإن قاتلنا الحكام ونحن على هذه 
مرات عدة، سيظهر أننا مظلومون وأن  الحال، ولم نرد عليهم بالدفاع المباشر أثناء هجومهم علينا وتكرر هذا الأمر

الحكام هم الظلمة مما يزيد كره الناس لهم، ويشعرهم أن الحكام لم يدافعوا عن إخواننا في فلسطين والعراق وأفغانستان، 
 ولم يكتفوا بذلك بل قاموا يقاتلون المجاهدين الذين يدافعون عن أهلنا هناك.

 
عن الدفاع المباشر نكون قد أنزلنا الضرر الذي كان سيترتب على الحكام من  بينما بدخولنا في قتال ضد الحكام خارج ا

قتالهم لنا بسبب أنه سيتاح لهم قلب الحقيقة، وسيظهر الإعلام للناس أننا من يقاتل الحكومة ويقتل المسلمين، وبين 
ونقوي موقف الحكومة ضجيج القتل والقتال سينسى الناس من الذي ابتدأ القتال ضد الآخر، وبذلك نخسر الناس 

 دون أن نقطع عدوانها عنا.
 

وإن مما يعين على نجاح قتالنا للأمريكيين في الدول غير الإسلامية والتقليل من تكاليفه أن تكون مجموعات محدودة 
تبتعد عن الأوساط المسلمة المتدينة، وتنطلق من الدول التي للمجاهدين فيها وجود دون الإعلان عن المكان الذي 
انطلقوا منه حتى لا تعود ردة الفعل على المجاهدين فيه، وبما أن الأمر معرض لأن يعرفه الخصوم فيستحسن أن يتم 

 التدريب والانطلاق من الجبهات المفتوحة فهي بطبيعة الحال يبذل فيها الخصوم قصارى جهدهم.
 

اء الأمني التي تكون في البلدان التي لم نقوم ومن الفرص التي ينبغي انتهازها في استهداف الأمريكيين هي حالة الارتخ
 فيها بأي عمل.

 
وبما أن فرق تأثير العمليات على الخصوم داخل أمريكا وخارجها كبير، فينبغي التأكيد على الإخوة بأن كل جهد ماكن 

 فرفه على العمل في أمريكا لا يصرف خارجها.
 

غير الإسلامية فممكن فرفه في استهداف المصالح الأمريكية في ومما يفيض عن العمل خارج أمريكا والعمل في البلدان 
الدول الإسلامية التي ليس لنا فيها قواعد وأنصار وليس فيها جماعات إسلامية جهادية ممكن أن يأتي عليها الخطر، وإنما 

عليها نقمة بعد عملياتنا، الجماعات الإسلامية التي فيها تسارع في إبداء المواقف ضدنا والتبرؤ منا مما لا يجعل للنظام 
 وشرط هذا أن تكون العمليات تتحرى أشد الحذر والاحتياطات من وقوع المسلمين.
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 وأما فيما يخص محور الإفدارات الإعلامية، فأقول:
 

إن من الأهمية بمكان أن تجعلوا جزء ا من اهتمامكم خاف ا بإفدارات المجاهدين، فتوجهوا لهم النصح والإرشاد لتجنب 
خطاء التي تمثر تارة على سمعة المجاهدين وتعاطف جماهير الأمة معهم، وتارة أخرى تمثر على فكر وأخلاق الناشئة الأ

الذين يعتمدون على جزء كبير من ثقافتهم على ما يصدره المجاهدون وأنصارهم، ولا يخفى عليكم ما يترتب على ذلك 
رعاية سليمة وتوجيه قيِّم لملايين الشباب الذين يصغون لما من أضرار كبيرة، وما يفوت من فرص سانحة وعظيمة من 

 يقوله المجاهدون في خطاباتهم وأقلامهم وكتاباتهم.
 

وبناء  على ما تقدم: أود أن تقوم بإعداد مذكرة تتضمن الخطوط العامة لما ينبغي أن تكون عليه إفدارات المجاهدين، 
: صلى الله عليه وسلمأهمية الالتزام بحديث رسول الله كحرمة دماء المسلمين وأعراضهم و ولاسيما التركيز على القواعد والآداب الشرعية  

 رواه البخاري. "لا الفاحش، ولا البذي  ليس المممن بالطعان، ولا اللعان، و "
  

وبعد إعداد المذكرة نتشاور فيها فيما بيننا، ثم يتم إرسالها إلى جميع الأقاليم مع إرسال السياسة العامة للعمل العسكري، 
( وبصلاحياتها من مراجعة -رحمه الله-إخبارهم باللجنة التي نحن بصدد تشكيلها )أرسلت بتشكيلها للشيخ سعيد  ويتم

-وتأجيل لأي إفدار يرى أنه خارج السياسة العامة التي حصرنا على أن تكون منضبطة بتعاليم الشريعة والتي تَقق 
 مصلحة الإسلام والمسلمين. -بإذن الله

 
 من أمراء الأقاليم أن يحرص أشد الحرص على ضبط العمل العسكري وعدم التوسع في مسألة ويطلب من كل أمير

التترس، فبعض العمليات التي قام بها المجاهدون وسقط فيها عدد من المسلمين كان ماكن الوفول إلى الهدف منها من 
يجب إلغاؤها لاحتمال وقوع المدنيين دون إفابة المسلمين وذلك بشيء من الجهد والتأني، وكذلك بعض العمليات كان 

فيها لغير ضرورة، فعلى سبيل المثال العمليات التي تستهدف بعض أئمة الكفر أثناء زيارتهم للأماكن العامة التي يتواجد 
ا عن المسلمين.  فيها عامة المسلمين، ومن الممكن استهدافهم بعيد 

 
حرمة دم المسلم فضلا  عن الضرر الواقع على الجهاد بنفور  فوقوع مثل هذه الأخطاء أمر عظيم ولا يخفى عليكم عظم

عامة الأمة من المجاهدين نتيجة لذلك؛ فيجب على الإخوة في جميع الأقاليم أن يعتذروا ويتحملوا مسمولية ما جرى، 
 ر.وتتم مساءلة من وقع منه الخطأ عن الخلل الذي أدى لوقوعه، وما هي الإجراءات التي سيتخذها حتى لا يتكر 
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وفيما يخص وقوع الخطأ البشري الخارج عن إرادة البشر كما هو متكرر في الحروب فيتم الاعتذار عنه وتَمل المسئولية 
وتوضح نواحي الخلل، وقد يكون بعض الذين قتلوا خطأ  هم من الفساق، فينبغي أن لا تتم الإشارة إلى فسقهم في 

 ار أننا غير مبالين بهم.حين أن أهلهم مكلومون، والخصوم حريصون على إظه
 

وإن حصل من بعض الإخوة في الأقاليم تقصير في هذا المجال فلا بد أن نتحمل المسئولية ونعتذر عما حدث، كما 
 ينبغي التأكيد على جميع الإخوة المجاهدين بأهمية الوضوح والصدق والوفاء بالوعود والحذر من الغدر.

 
أحد الإخوة الممهلين عندهم بمتابعة القسم الإعلامي لديهم من جميع النواحي ويطلب أيض ا من أمراء الأقاليم تكليف 

 المذكورة في المذكرة من الناحية الشرعية، ومن ناحية مراعاة الذوق العام لدى جماهير الأمة، فيما لا يتعارض مع الشرع.
 

لات التي تتعلق بمهمته بما في ذلك قراءة  ويطلب من الأخ نفسه أن يحرص دائم ا على تنمية خبراته ومعارفه في جميع المجا
كتب في باب التعامل مع الناس، حيث إنه سيكون له تعامل واسع مع الإخوة، وقراءة الكتب المعتمدة في علم الإخراج 
حتى تكون إفدارات المجاهدين لديها قدرة جيدة على المنافسة وكسب الجماهير؛ فإن الهدف الرئيس منها هو انتشار 

أبناء الأمة لإنقاذهم من ضلال الحكام، وهو بدوره يكون حريص ا على تَسين خبرات الإخوة المساهمين في  الوعي بين
القسم الإعلامي، وتقديم النصح بشكل عام للمصدرين للبيانات والخطابات والكتب والمقالات والذين يقومون بالتعليق 

هادي في ذلك الإقليم يتصف بالموضوعية والقبول عند أبناء على الأفلام الجهادية حتى يعينوه على أن يكون الإعلام الج
الأمة، ويكون هذا الأخ إما المسئول الإعلامي كما هو الحال في الأقاليم، أو يتم استحداث وظيفة )المدير العام لأقسام 

ن لديه حق إيقاف الإعلام( في كل إقليم فلا يتم نشر الإفدارات قبل اطلاعه عليها بما في ذلك خطابات القادة، ويكو 
أي إفدار وردت فيه عبارة تخرى أنها خارجة عن السياسة العامة سواء المضمون أو التوقيت فتتم مراجعة من أوردها 
وإفادته بأنها تتعارض مع السياسة العامة وتشتت أنظار الأمة عن أهداف المجاهدين الكبرى كقضية فلسطين، وتعين 

 الخشية على المجاهدين في هذه المرحلة كبيرة من بعض تصرفاتهم وكلماتهم.الخصم على تشويه سمعة المجاهدين؛ ف
 

ومن الأمثلة على ذلك عندما كان عوام الأمة في قمة التفاعل مع أسطول الحرية المتجه نحو غزة لكسر الحصار وإيصال 
من كان فيه وتَريك تركيا  المساعدات المدنية لأهلنا هناك وما حصل من إيقاف اليهود له بالقوة المسلحة، وقتل بعض

ا، وهو ما اضطر الساسة الغربيين للحديث  للأمر مما جعل حدث أسطول الحرية يطغى على الإعلام بشكل كبير جدًّ
عنه وانتقاد الإسرائيليين، نشر على أحد المواقع في الشبكة العنكبوتية خطاب لنائب أبي بصير في اليمن أخينا سعيد 

علام هو حديثه عن اعتقال إحدى أخواتنا في بلاد الحرمين، ومطالبة المجاهدين هناك الشهري ما ظهر منه على الإ
 بالقيام بعمليات خطف للغربيين، والأمراء من آل سعود، وكبار موظفي الأمن لإطلاق سراحها.
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 الأول في نشراتها وبعد فدور هذا الخطاب قامت قناة العربية باستغلاله استغلالا  كبير ا والتركيز عليه، فجعلته الخبر

الإخبارية، واستضافت رجالا  وشباب ا من عامة الناس في الطرقات كما زعموا، وكذلك عدد ا من علماء السوء ورجال 
الدولة، ولا شك أن لبعضهم قبولا  عند بعض من يجهل حالهم من أبناء الأمة ليتحدثوا عن الشريط ويظهروا فراحة 

لا اهتمام لديهم بقضية فلسطين وحصار إخواننا في غزة، وإنما همهم القتل والإفساد وتلميح ا كل بحسبه أن المجاهدين 
 والتشاجر مع رجال الأمن وليس اليهود الغافبين.

 
ولا شك أن فدور هذا الخطاب كان بدافع الغيرة على دماء وأعراض المسلمين، وهي غيرة محمودة من أخينا يمجر 

الأحداث حيث أن المسلمين في ذلك الحين مليون ونصف تَت الحصار، أكثر من عليها، إلا أنها لم تكن متناسقة مع 
نصفهم من النساء والأطفال، ولهم عند اليهود أكثر من عشرة آلاف أسير بينهم كثير من الأخوات والأطفال في 

لعدو الأكبر، ظروف مأساوية، فكان فدور الخطاب خافة في مثل ذلك التوقيت يتنافى مع سياستنا في التركيز على ا
ويخفي اهتمامنا بالقضايا الأساسية التي من أجلها بدأنا الجهاد، وينبئ الناس بأننا في قتال وتشاجر مع الحكام للانتقام 
ا عن قضايا وهموم الأمة العامة التي من أجلها تَمل إخواننا القتل والأسر،  والثأر لإخواننا الذين قتلوهم وأسروهم بعيد 

ين انطباع ا عنا بأننا قد غلبت علينا القطرية أو الحزبية أو كلاهما، حيث إنهم سمعوا أخانا يتحدث وكذلك يعطي المسلم
عن الأخت التي من جزيرة العرب ومن تنظيم القاعدة، ولم يسمعوه يتحدث عن أخواتنا في فلسطين، وهذا خلاف 

نجاهد لتحرير فلسطين، وجميع بلاد المسلمين،  لحقيقتنا وسياستنا العامة، ويضعف موقفنا عندما نقول إننا تنظيم عالمي
 وإقامة الخلافة الإسلامية التي تَكم شرع الله.

 
، عندما -فك الله أسره-وقد سبق أن تكرر هذا الخطأ في بيان الإخوة في اليمن للعملية الكبرى عملية عمر الفاروق 

لية الكبيرة بغير قضية فلسطين يغطي على بعض قالوا أنها رد فعل على القصف الأمريكي للمحفد، فربط مثل هذه العم
المواقف التي تظهر نصرة الإخوة في اليمن لقضية فلسطين، إضافة إلى انهماكهم اليومي في قتال الحكومة اليمنية، وشدة 

في تركيزهم على رموز حكام الجزيرة في خطاباتهم، مما استدعى لفت انتباه الناس بأن العدو الأول والأكبر للمجاهدين 
 جزيرة العرب هو حكام اليمن وبلاد الحرمين.

 
-حيث ذكروا أنها انتقام لمقتل محسود  -رحمه الله-وكذلك تكرر أيض ا في تعليق الإخوة على عملية أخينا همام البلوي 

.-عليه رحمة الله  ، فكان ينبغي أن يتم الحديث عن فلسطين أولا 
 

التصور العالمي والسياسة العامة حاضرة واضحة في أذهاننا حتى نتجنب  ومما يعيننا في تجنب مثل هذه المواقف أن يكون
 السهو أو الانهماك في شيء وتوسيعه على حساب ما هو أكثر أولوية وأهم.
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فالأولويات في العمل الدعوي هي توضيح معنى كلمة التوحيد ومقتضياتها، وتَذير الناس من الوقوع في نواقضها، 

 لجهاد ضد التحالف الصليبي الصهيوني.وكذلك تَريض الأمة على ا
 

والأولوية في العمل العسكري هي: التركيز وإعطاء نصيب الأسد لرأس الكفر العالمي، وأم ا التركيز على المرتدين وكثرة 
محتضنة الحديث عنهم لا تفقهه جماهير الأخمَّة وبالتالي لا تتفاعل معه، بل كثير منهم ينفرون منه ويجعلنا نسير في بيئة غير 

 للحركة الجهادية وبالتالي لا تمدنا بالدعم لموافلة الجهاد واستمراره.
 

 كما أرى أن يتم النظر في بث فور المرتدين الذين يتعاونوا مع الأمريكيين أو الأنظمة المرتدة ضد المسلمين.
 

يى بعض المقالات لنصح العاملين في وبعد التزام الإخوة في الأقاليم بما في المذكرة، حبذا أن تكتبوا أنتم والشيخ أبي يح
الإعلام الجهادي بشكل عام بما فيهم الكت اب المنافرين للمجاهدين في الشبكة العنكبوتية، وقد كتب إليَّ الشيخ يونس 
عن أهمية إعداد مذكرة تبين موقفنا من مسألة التكفير بغير ضوابطه الشرعية؛ فكتبت إليه بأني سأرسل إليك ما قد بعثه 

أرفقته في آخر الرسالة، وطلبت منه أن يتابع إرسال ما لديه من ملاحظات إليك لتكتبها أنت بأسلوبك، نظر ا وقد 
لإمكانية معرفة الخصوم شخصيته الحقيقية عبر الأسرى الذين يعرفون أسلوبه بإطلاعهم على مقالاته في الشبكة 

 العنكبوتية.
 

 ، أقول:وفي خاتمة الحديث عن محور الإفدارات الإعلامية
 

ا بناء  لجميع سياساتنا وإفداراتنا في المركز والأقاليم من الداخل كتفريغ أخوين  إننا بحاجة إلى قراءة نافحة ناقدة نقد 
 مهيئين لهذه المهمة.

 
ومن الخارج كأن تسعى بطرق آمنة لتحقيق اتصال بأحد طلبة العلم على أن يكون موثوق ا وممتمن ا، وتخبره بأننا في مرحلة 
جديدة للتصحيح والتطوير؛ فنريد قراءة نصح وتطوير لجميع سياساتنا وإفداراتنا في المركز والأقاليم، لنصحح ما لدينا 
من أخطاء ونطور العمل الجهادي بما لديهم من مقترحات وآراء ولاسيما في مخاطبة جماهير الأمة من حيث المضمون 

 جميع ذلك، والله الموفق.والشكل، مع مراعاة أهمية عدم النشر والسرية في 
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ملاحظة هامة: بعد أن تفيدني بآرائك ومقترحاتك، ويتم التشاور فيما بيننا ينبغي أن نرسل ما نستقر عليه إلى الإخوة 
أمراء الأقاليم، ونطلب منهم ردود ا على ما سنبعثه إليهم، حيث إني أنوي إخراج بيان أتَدث فيه عن أننا نبدأ مرحلة 

ثقة جزء كبير ممن فقد ثقته بالمجاهدين، ونزيد خطوط  -بإذن الله-عض ما بدر منا، وبذلك نستعيد جديدة لتصحيح ب
 التوافل بين المجاهدين وأمتهم.

 
وهذا يتطلب قبل إخبار الناس وطمأنتهم أن يكون المراد بجميع نواحيه قد اتضح لدى الإخوة في المركز والأقاليم، بل 

ا على أرض الواقع حتى لا ننقض كلامنا ببعض تصرفاتنا، وابتداء  ينبغي التزام جميع الإخوة واستقر وتم الالتزام به تطبيق  
المساهمين في إعلام القاعدة في المركز، باجتناب كل ما من شأنه أن يمثر سلب ا على نظرة الأمة للمجاهدين والحرص على 

 القيام بكل ما من شانه أن يقرب بين المجاهدين وأمتهم.
 

ا فعله رسول اللهومن الأس  س مراعاة الرأي العام أو الذوق العام ضمن ضوابط الشريعة الإسلامية؛ فهو أمر مهم جدًّ
 رواه الترمذي. "، لهدمت الكعبة ولجعلت لها بابينلولا أن قومك حديث عهد بجاهلية"كما في الحديث   صلى الله عليه وسلم
 

والميل إلى الرفق والموضوعية، والنفور من التكرار في وإن من الأمور المسيطرة على الرأي العام هو النفور من الشدة، 
 الخطابات إلا عندما يكون لضرورة ملحة.

 
ومن هنا ينبغي أن نحرص على التوسع وزيادة المعرفة في فقه الواقع ومستجدات الأحداث حتى يكون خطابنا ملامس ا 

 لجماهير الأمة وتطلعاتهم مع معالجة القضايا العقدية المهمة.
 

ة القول إن الالتزام بالخطوط العامة المرسومة حسب ما تقتضيه السياسة الشرعية في عملياتنا الجهادية، وخلاف
مكاسب عظيمة للحركة الجهادية من أهمها كسب  -بإذن الله-وإفداراتنا الإعلامية، أمر في غاية الأهمية وسيحقق 

ذهانهم عن المجاهدين، إضافة إلى زيادة في استنزاف جماهير الأمة، واستدراك بعض التصورات الخاطئة التي وقعت في أ
 رأس الكفر إذ أن الخطة تجعل التركيز الأكبر عليه.

 
 أضيف هنا مسألتين يظهر لي أنهما مهمتان لاستقرار العمل الجهادي وتقدمه، فأود أن تبحثوها فيما بينكم:

 
 عد أن نناقشه فيما بيننا، وهو متضمن النقاط التالية:الأولى: أن نعمم ترتيب إداري جديد يرسل إلى جميع الأقاليم ب•   
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إن قدر أي ظرف طارئ أدى إلى غياب الأمير عن قيادة المجاهدين يستلم نائب الأمير تلقائيًّا مسمولية تسيير •   
 يطلق عليه المجاهدين استلام ا ممقت ا لعدة أيام تَت مسمى الأمير بالنيابة، ويتم إخبار المجاهدين في إقليمه بذلك ولا

 لفظ الأمير مفرد ا، ولا يعلن عنه في الإعلام إلا بعد مشاورة الإخوة واتفاقهم عليه أو على غيره.
 

ويكون تشاور الإخوة في أي إقليم فيما بينهم وكذلك مع )القاعدة في المركز(، هذا اللفظ تم الافطلاح عليه في وسائل 
اكستان، والقاعدة في بقية الأقاليم، فأرى أنه لا بأس من استخدامه مبدئيًّا الإعلام للتفريق بين القاعدة في أفغانستان وب

 لكي يتضح المراد.
 

أن تكون مدة إمارة الأمير الذي يختاره أهل الحل والعقد في كل إقليم بالتشاور مع المركز سنتين قابلة للتجديد، وإن •   
سنة قابلة أيض ا للتجديد، مع الأخذ بعين الاعتبار أن  تأخر التشاور مع المركز بسبب فعوبة الاتصالات تكون مدته

 هذه الإمارة أشبه ما تكون بإمارة الولاة على الأقاليم المسلمة في زمن الخلافة وليس كالإمامة العظمى.
 

عندهم أن يقوم مجلس الشورى في كل إقليم بتوجيه النصح للأمير، وكتابة تقرير سنوي يرسل إلى المركز عن الأوضاع •   
 بما في ذلك سير أميرهم بالعمل وتعامله مع المجاهدين.

 
كما أرى أنه إن بدا للإخوة في أي إقليم رفع منصب أحد الإخوة لمنافب مهمة كالنائب الأول للأمير أو النائب الثاني 

أن ترسل السيرة  يكون ذلك بالتشاور مع المركز، وإن تعثرت الاتصالات يكون وضعهم ممقت ا إلى أن يتم التشاور، على
 الذاتية للأخ المرشح للمنصب.

 
الثانية: الاهتمام بصناعة القيادات، ووضع خطط لتنمية وفقل الطاقات التي تنفر للجهاد حيث إن الأمة بشكل • 

 عام تعاني نقص من القيادات الأ كْفاء، ومما لا يخفى عليكم أن ساحات الجهاد هي مصنع القيادات.
 

دوني بما لديكم من مقترحات تعين على الارتقاء بمستوى العمل على جميع المحاور في جميع الأقاليم، وأخير ا: أود أن تفي
حيث إنه لا يخفى عليكم عظم أهمية سير العمل في الأقاليم بالسياسات العامة المنضبطة بالشرع لتحقيق المصالح ودرء 

 المفاسد.
 

ولة الإسلامية قبل اكتمال مقومات نجاحها، ومسألة التصعيد في وقد اطلعت على آرائكم الكرماة في مسألة إقامة الد
، -بإذن الله سبحانه وتعالى-اليمن، ووددت أن أطلعكم على رأيي مفصلا  في هاتين المسألتين لننشئ نقاش ا مثمر ا بناء  



 نخبة الإعلام الجهادي [789] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

ه حقه في هذه إلا أن الحديث عنها ذو شجون، وأنا مضطر للإطالة فيه لأهميته وخطورته، وإن كنت أيض ا لم أوف
 الورقات، فعسى أن أستكمله في رسالة قادمة.

 
وأبدأ بمسألة التصعيد في اليمن فأقول ابتداء  إن اليمن هي أكثر الدول العربية تهيم لإقامة دولة إسلامية، ولكن هذا لا 

لمحافظة عليها، وعدم يعني أن المقومات الأساسية اللازمة لنجاح هذا المشروع قد اكتملت، ومن هنا يزداد حرفنا على ا
إقحامها في الحرب قبل أن تكتمل العدة المطلوبة على جميع المحاور المهمة، وإن الراجح عندي عدم التصعيد فيها 

 للأسباب التالية:
 

أن التصعيد في اليمن يستنزف جزء ا كبير ا من طاقة المجاهدين بشكل عام دون استنزاف رأس الكفر )أمريكا( بشكل •   
لذلك ضرر كبير على المجاهدين بشكل عام وتأثير على الحرب العامة بين الكفر والإسلام، حيث إن اليمن مباشر، و 

 تشكل ثقلا  هام ا في دعم الجبهات بالرجال؛ فإن استعرت الحرب فيها سينقطع أو يضعف المدد للجبهات الأخرى.
 

ياطية للمجاهدين حيث إنه أفبح من الأمور وإضافة إلى أن اليمن تشكل ثقلا  في المدد؛ فهي تشكل القوة الاحت
المستقرة في العلوم العسكرية أنه إن قامت حرب بين طرفين فلا ينبغي لأي من الطرفين أن يدخل الحرب بجميع قواته، 
وإنما من الأهمية بمكان أن يبقي قوة ذات شوكة للاحتياط، ومن هنا يظهر لي أن تبقى اليمن قوة مدد واحتياط 

 لإعادة الخلافة عندما تتهيأ الظروف لإقامتها. -بإذن الله- الجبهات المفتوحة، وأداة قوية للمجاهدين في
 

حيث إن الظرف الحالي لم يتهيأ بعد لفتح جبهة في اليمن تمتي الثمرة المرجوة منها؛ فحال الأمة كجيش له كتائب عدة، 
، وعندما تغير طائرات العدو يبرز كتائب فواريخ فعندما تتقدم دبابات العدو يحتاج إلى تقديم كتائب مضادة للدروع

 ومضادات الطيران، ويقوم بعملية تمويه وإخفاء للكتائب الأخرى حتى يحافظ عليها من القصف ولا يخسرها.
 

فهذا هو الحال في معركتنا مع الكفر العالمي، نريد استنزافه بالقوة اللازمة فقط لهذه المهمة مع المحافظة على الجيوش 
 رى كقوة احتياط يتم دخولها ميدان الحرب في الوقت المناسب.الأخ

 
ا، •    أن ظهور قوة مسيطرة للمجاهدين في اليمن أمر يستفز ويستنفر الأعداء الدوليين والمحليين استنفار ا كبير ا جدًّ

ي، رغم شدة مختلف ا تمام ا عن ظهور قوة للمجاهدين في أي دولة من الدول التي ليست في قلب العالم الإسلام
 استنفارهم لأي ظهور للمجاهدين في أي مكان.
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فحالهم في اليمن سيكون كحال من يحارب لحفظ حياته حيث إن اليمن هي منطلق إلى بقية الدول النفطية التي تعني 

ين أن السيطرة عليها السيطرة على العالم، فسيستميتون ويبذلون غاية جهدهم لكسر شوكة المجاهدين فيها، في ح
 إمكانيات إخواننا هناك غير مهيأة لدخول مثل هذا الصراع سواء  الإدارية أو المادية.

 
إمكانياتهم المادية لا تسمح بتوفير ضروريات الحياة لمن سيتحملون العبء طوع ا أو كره ا لاسيما أن اليمن يعاني من 

ريات الحياة للناس أمر لا بد من وضعه في أزمة غذائية وفحية قبل الدخول في تبعات الحرب، ومسألة توفير ضرو 
الحسابات قبل السيطرة على الدول أو المدن؛ فالقوة المسيطرة إن كانت تملك تعاطف الغالبية العظمى حيثما سيطرت ثم 
لم توفر للأهالي ضروريات حياتهم تخسر تعاطفهم وتكون في وضع حرج يزداد فعوبة مع كل يوم مار، فالناس لا تطيق 

 أبناءها ماوتون تبع ا لنقص الغذاء أو الدواء، هذا فضلا  عن توفير ما يلزم للمقاتلين مما يسمى بالدعم اللوجستي.أن ترى 
 

-أضف إلى ذلك أن زمام المبادرة بأيدينا ولدينا متسع بأن نتحرى الوقت المناسب لبدء الجهاد في اليمن، فقد قال الله 
لَا اسْتَطعَْتخمْ مِنْ قخـوَّةٍ وَمِنْ ربِاَطِ الْخيَْلِ تخـرْهِبخونَ بهِِ عَدخوَّ اللَّهِ وَعَدخوَّكخمْ وَآخَريِنَ مِنْ دخونِهِمْ  وَأعَِدُّوا لَهخمْ مَا} :-سبحانه وتعالى

فلا يزال لدينا قوة كبيرة ،{مخونتَـعْلَمخونَـهخمخ اللَّهخ يَـعْلَمخهخمْ وَمَا تخـنْفِقخوا مِنْ شَيْءٍ في سَبِيلِ اللَّهِ يخـوَفَّ إلِيَْكخمْ وَأنَْـتخمْ لَا تخظْلَ 
نستطيع جمعها وإعدادها، ولو افترضنا أن الظروف المناسبة لقيام دولة إسلامية في اليمن والمحافظة عليها تكتمل بعد 
ثلاث سنوات فالبدء بالجهاد قبلها ليس من الحكمة؛ لأنه سيبدد قوتهم ويطيل وقت إعدادها دون أن تَقق هدفها 

 الدين.الرئيس وهو إقامة 
 

وإن مرادنا ومراد الإخوة في اليمن إقامة الدين وإعادة الخلافة لتشمل جميع أقطار العالم الإسلامي، وتتوالى بعد ذلك 
بموافلة الجهاد في الجبهات المهيأة للقتال والتريث في الجبهات التي لم تتهيأ  -بإذن الله-الفتوحات نستطيع الوفول إليه 

، ومما يظهر -بإذن الله-الوضع ويكون القتال فيها ثمار تعين على إقامة الخلافة الراشدة  بعد كاليمن، إلى أن يتهيأ
خطورة البدء بالقتال قبل اكتمال مقوماته هو فشل الانقلاب الذي قام به الاشتراكيون في اليمن بسبب تعجلهم في 

شابه ذلك، رغم أن دافعهم لهذا كان تزايد بدءه قبل اكتمال مقومات نجاحه من إتمام أخذ ولاءات القبائل المحيطة وما 
الاغتيالات في كوادرهم سواء الاغتيال بالقتل على يد المجاهدين أو الاغتيال بإضفاء الأموال من الرئيس واستمالتهم 

 إليه.
 

النجاح؛ وكما تعلمون إن وجوب الجهاد لا يعني أن نقيمه في كل إقليم بما في ذلك الأقاليم التي لم تتيسر فيها مقومات 
فالجهاد وسيلة لإقامة الدين، وقد يسقط للعجز عنه دون أن يسقط الإعداد له، ويكون ذلك إذا غلب عند أهل الخبرة 

 في الجهاد أنه لم تكتمل المقومات التي تتيح إتيانه بالثمرة المرجوة منه.
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بات المجاهدين فيها بأن تقوم بدور ثم بث -بإذنه سبحانه وتعالى-وبفضل الله الجهاد قائم في عدة جبهات وهي كفيلة 

 ومن ثم يتيسر إخراج الأمة مما أفابها من استضعاف وذل وهوان. -بإذن الله-استنزاف رأس الكفر أمريكا إلى أن تهزم 
 

في استنقاذ  -بإذن الله-وإن اهتمام المجاهدين بشكل عام بمعرفة ما يمثر في توعية أبناء الأمة ويلقى قبولا  عندهم كفيل 
 مَّة من ظلمات الجهل والتيه.الأخ 
 

حيث إن البلاء الواقع على بلاد المسلمين له سببان، الأول وجود هيمنة أمريكية عليها، الثاني وجود حكام قد تخلوا عن 
الشريعة متماهين مع هذه الهيمنة يحققون مصالحها مقابل تَقيق مصالحهم، والسبيل أمامنا لإقامة الدين ورفع ما وقع 

 من بلاء هو بإزالة الهيمنة الواقعة على البلاد والعباد والتي تَول دون بقاء أي نظام يحكم فيها بشرع الله، بالمسلمين
والسبيل لإزالة هذه الهيمنة هو بموافلة الاستنزاف المباشر للعدو الأمريكي حتى ينكسر ويضعف عن التدخل في شمون 

 العالم الإسلامي.
 

مرحلة إقامة دين  -بإذن الله-سقاط السبب الثاني الحكام المتخلين عن الشريعة، وتليها وبعد هذه المرحلة تكون مرحلة إ
 الله وتَكيم شرعه.

 
فينبغي التركيز على الأعمال التي تصب في فميم استنزاف العدو الأمريكي، وأما الأعمال التي لا تصب في استنزاف 

ولا يخفى تأثير هذا على الحرب العامة الشاملة وتأخيره العدو الأكبر فكثير منها يشتت جهودنا ويستنزف طاقتنا، 
 .-بإذن الله-لتتابع المراحل الممدية لقيام الخلافة الإسلامية 

 
وبناء عليه فليس هناك ضغط قاهر وضرورة ملحة لإرهاق واستنزاف جبهة اليمن قبل اكتمال مقومات نجاحها وإدخال 

لما سبق ذكره من أن حجم الصراع سيكون فوق الإمكانيات من عدة  قوة الاحتياط و المدد للمجاهدين في مأزق حرج
في معركة ممتة وجوه؛ فالذي يظهر لي أن إيقاف التصعيد في اليمن مصلحة عامة للمجاهدين، وله وجوه شبه ما حصل 

بأنه فتح عندما انسحب بالجيش، فالفتح في ظروف  -رضي الله عنه-لفعل خالد بن الوليد  صلى الله عليه وسلممن وفف رسول الله 
من أن يباد جيشهم في معركة لا تناسب فيها البتة بين عدد  -رضي الله عنهم-تلك المعركة كان إنقاذه الصحابة 

باحة بيضة المسلمين وإنما لهم جيشهم وعدد جيش الروم، وليس هناك مقومات لكسبها في حين أنهم ليسوا في حالة است
الذي أثنى عليهم  صلى الله عليه وسلمفئة يستطيعون الرجوع إليها ليتهيئوا لمثل هذه المعركة، فئة أفضل الناس خاتم الأنبياء والمرسلين 

 بأنهم كرار ا و ليسوا فرار ا.
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 وأما في مسألة إقامة الدول قبل اكتمال مقومات نجاحها أقول:
 
ا يوضح أن إقامة الدول قبل اكتمال مقومات نجاحها هو في أغلب الأحيان  يظهر لي أن التدبر في الأمر .1 جيد 

إجهاض للعمل حيثما تقام، إذ أن إقامتها ثم إسقاط العدو لها عبء فوق طاقة الناس، وإن تَميل الناس أمر ا فوق 
مع الحركة، وقد تتعداهم طاقتهم له سلبيات كبيرة منها أن يمدي إلى فدمة من الجهاد عند أهل الإقليم الذي فيه تق

سواء أقمعت الحركة بعد إنشاء الدولة أو وهي تسعى لإنشائها كما حصل في سورية عندما حاول الإخوان المسلمون أن 
يبدؤوا الجهاد ويقيموا دولة إسلامية قبل أن يعدوا للأمر عدته وتكتمل مقومات نجاحه فحصلت فدمة لدى المسلمين 

لدى الكثير أن البقاء على النظام القائم أقل ضرر ا بهم مما سيلحق بهم إذا أرادوا الجهاد،  في سورية من الجهاد، واستقر
فتبع ا لهذه الصدمة خسر الجهاد جيلا  من الشباب الذين كانوا يتحرقون لنصرة الدين ومنهم من بذلوا أرواحهم في سبيل 

جيل جديد لم يشهد الصدمة؛ فالغالبية العظمى ذلك، وسكنت ريح الجهاد في سوريا قرابة عشرين عام ا إلى أن نشأ 
 ممن نفر للجهاد في أفغانستان والعراق هم ممن لم يشهد تجربة حماة وفتك النظام بها.

 
أن أمر الجهاد لإسقاط الدول والسيطرة عليها لا ينبغي البدء فيه بناء على أمل أن الناس سيقاتلون لتثبيت      .2

من دراسة الأمر وتقليبه والتأكد من اكتمال مقومات النجاح، وتَري الوقت المناسب فلا الدولة الناشئة، وإنما لا بد 
نضيع الفرفة الثمينة، ولا نبدأ قبل أن تتهيأ الفرفة المناسبة، وقد يقيس المرء نتائج إقامة دولة إسلامية ثم إسقاط 

، -نسأل الله أن يعيدها في عز وتمكين-تان الأعداء لها بالنتائج التي حصلت إثر سقوط الإمارة الإسلامية في أفغانس
 فهذا قياس مع فارق كبير لعدة عوامل:

 
العامل الأول: أن شعوب العالم الإسلامي تنقسم إلى قسمين عرب وعجم، وبما أن للأعداء معرفة وخبرات متراكمة  

ة ويكفيهم أن القرآن الكريم عن العرب وتاريخهم فقد علموا أن للعرب ففات خطيرة تمهلهم لتلبية داعي الجهاد بسرع
والحديث الشريف بلغتهم، وما يترتب على ذلك من سرعة فهم النصوص بدون ترجمة، وبناء على معرفتهم هذه فقد تم 
تركيز النصيب الأكبر من حملتهم ضد العالم الإسلامي على العرب لاسيما بالقصف الإعلامي المدمر للتأثير على 

الح الغرب، ويكفي للتدليل على ذلك أن أول لغة تبث بها إذاعة بي بي سي بعد ثقافتهم وففاتهم بما يخدم مص
الإنجليزية هي اللغة العربية، في حين أن عدد العرب يشكل اثنين ونصف في المئة من سكان العالم، بينما غيرهم من 

ر، وعدد المسلمين في الشعوب كالصين وحدها تمثل خمس سكان العالم، وكذلك شبه القارة الهندية تشكل خمس ا آخ
شبه القارة الهندية أكبر من عدد المسلمين من العرب، فقد كان بإمكان الإمبراطورية الإنجليزية أن توفل فوتها إلى 

 أربعين في المئة من سكان الأرض بإذاعتين فقط إلا أنهم كان همهم الأول تدمير العرب عبر الإعلام.
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الأمريكي الظاهر بالقوة العسكرية على الأرض؛ فهذا عامل مهم جدًّا في العامل الثاني: هو استمرار الاحتلال 
استنهاض الناس وتَفيزهم على موافلة القتال، بخلاف الوضع في الدول التي يسقط العدو الخارجي الدولة الإسلامية 

يما إن لم تكن الدولة التي تقام فيها دون دخوله عسكريًّا على الأرض والاكتفاء بدعم العدو المحلي والإقليمي، لاس
 مضطربة بسبب خلافات كبيرة داخلها كما هو الحال في العراق.

 
العامل الثالث: هو أن الشعب الأفغاني متدين على الفطرة ومتقشف بعيد عن الترف شديد التحسس من وجود 

المدن مما يشعر ساكني هذه الأجنبي في بلاده، وأن بلاده تكثر فيها القرى النائية على الجبال والأرياف المنقطعة عن 
 المناطق بحريتهم وقوتهم وبعدهم عن سيطرة الأمن، في حين أن سيطرة الأجهزة الأمنية ضعيفة حتى في المدن.

 
فهذه العوامل عوامل مهمة لاكتمال مقومات نجاح إقامة الدولة المسلمة إلا أنها ليست منطبقة على جميع دول المنطقة؛ 

غير مهيأة بعد للدخول في قتال مع الحكومات وإسقاطها، فكثير منهم يجهلون ردتها والذين فإن الشعوب في كثير منها 
يفقهون ذلك أو يريدون الخلاص منها لعامل آخر كالفقر والفساد الإداري لا يعتقدون أن الحل في القتال ضدها 

يستثنى من دول المنطقة -ئها لإسقاطها؛ لأن أمريكا مهيمنة على المنطقة وستسقط أي دولة تقوم بعد إسقاط وكلا
 .-أفغانستان والعراق والصومال في هذه المرحلة

 
على نجاح العمل الجهادي  -بعد فضل الله سبحانه وتعالى-وهنا مسألة مهمة وهي أن من أهم العوامل التي تساعد 

ينطبق على العدو الأمريكي، واستمراره دعوة المسلمين لقتال عدو يعرفون عداءه لهم ولا يشكون في إباحة قتاله وهو ما 
وأما العدو المحلي كأن يدخل اليمنيون في قتال طويل مع الأجهزة الأمنية أمر فيه ثقل على الناس؛ فبعد مرور الوقت 
يشعر الناس أنهم قتلوا بعضهم وسيميلون لإيقاف القتال مما يروج لفكرة الحكومات العلمانية التي ترفع شعار إرضاء 

ونحن هدفنا ليس هو بذل طاقتنا في اليمن القوة الكبرى للإمداد والاحتياطي واستنزافها لإسقاط  جميع أطراف الشعب،
 نظام مرتد وقيام نظام مرتد آخر.

 
هذا على افتراض أن الناس في اليمن سيثورون معنا لخلع هذا النظام، إلا أن من طبيعة القبائل الجرأة على القتال فيما 

الدخول في فراع ضد كيانات كبرى إلا بعد التأكد من أن القوة والتوقيت تنبئ عن نجاح بينهم والحذر والإحجام عن 
الثورة بنسبة مطمئنة جدًّا، في حين أن من أهم مقومات نجاح قيام دولة مسلمة واستقرارها في اليمن وجود حاضنة كبيرة 

افظة عليها، ومما ينبغي الانتباه إليه أن من القبائل هناك، وكسب ثقتها لتدخل الصراع وتساهم في إقامة الدولة والمح
 الكيان الذي ستواجهه القبائل في قتالها معنا ليس هو الحكومة اليمنية فقط وإنما هو الكفر العالمي والإقليمي.

 



 نخبة الإعلام الجهادي [794] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

كما تنبغي الإشارة هنا إلى أن الوضع على الأرض يجعل أهمية للتفريق بين الشمال والجنوب؛ فإن الوضع في الجنوب لا 
مل الهدنة نظر ا لشدة غضب الشعب على الحكومة وحجم الظلم الهائل الواقع عليه منها، إضافة إلى التعبئة التي يقوم يحت

بها الحراك، هذان العاملان جعلا شرائح كبيرة من الشعب في الجنوب تجترئ على الدولة وتتهيأ للثورة المسلحة عليها 
ه يأخذ نفس حكم بقية دول المنطقة من حيث عدم تهيم الناس للقتال والقتال ضدها، وأما اليمن في الشمال فأرى أن

ضد الدولة، فأرى أن من الحكمة أن لا نطالب بهدنة في الجنوب حيث إنها معارضة للناس في تَركهم لرفع الظلم عن 
لأجواء المتوترة أنفسهم ستمدي إلى خسارتنا لمعظم المتألبين ضد الحكومة، كما لا نسير في ركابهم وإنما نستفيد من ا

لنشر دعوتنا إلى الحق في ففوف المسلمين في الجنوب نظر ا لأن الغضب الحافل هناك يقوده الحراك وهو موال لأمريكا 
ودول الخليج؛ فعدم إعلان الهدنة لا يعني أن نصعد ضد الحكومة في الجنوب وندخل في قتال بالابتداء مع العسكر في 

ة المرجوة، ولابد سيستهدف أبناء القبائل الشمالية التي لا يفقه عامتها أن العسكر الجنوب حيث أنه لا يأتي بالثمر 
مرتدون، وبذلك ستشعر القبائل بأننا أسرفنا في القتل ويتم تداول الحديث بين القبائل بأن القاعدة أسرفت في القتل مما 

ثأر ا لأبنائهم، وكذلك لا يعني أن نحرص على قيام  ينفر عنا عدد ا كبير ا من الناس، وقد يمدي إلى ثورة قبلية للقتال ضدنا
دولة إسلامية في الجنوب في أول فرفة تسقط فيها سيطرة الحكومة عليه، وسبب ذلك ما سبق ذكره من إننا لم نتهيأ 
بعد لمرحلة إظلال الشعوب بمظلة الحكم الإسلامي، لأسباب منها أن لهم احتياجات وضروريات عدم توفرها من أهم 

ل ثورتهم على الحاكم، ونحن لا نستطيع توفيرها لهم في ظل حصار ومحاربة العالم كله لنا بهذه الوتيرة، ومن طبيعة عوام
الناس أنهم ينساقون مع من يوفر لهم احتياجاتهم بشكل أفضل وعداء العالم وحصاره للمجاهدين معلوم لدى الناس، 

 هم الوقوف مع المجاهدين في ظل هذه الظروف.فمهما كانت محبتهم للمجاهدين فلن يستطيع الكثير من
 

ومن هنا يظهر أن معظم الناس في اليمن إن خيروا بين حكومة تشكلها القاعدة أو حكومة تشكلها أي دولة من دول 
الخليج بشكل مباشر أو غير مباشر كأن توفر الدعم لعلي سالم البيض أو غيره ممن لديهم قدرة إدارية فسيختارون 

 تشكلها دول الخليج سواء في الجنوب أو الشمال لسبب بسيط وهو أنهم يعتقدون أن هذه الحكومات الحكومة التي
 مسلمة ولديها القدرة على توفير ضروريات معاشهم، وهذا هو مطلب الناس أن تجتمع لهم أمور دينهم ودنياهم.

 
ا عن الآمال والتمني ينبغي أن نتعامل مع ثورة الشعب في ا لجنوب كما لو أن فخرة كبيرة منحدرة من وحتى نكون بعيد 

أحد الجبال وهي مكسب لمن يأخذها إلا أن إيقافها لصالحنا أمر متعذر، فهي بطبيعة الأشياء ستنزل عند من لديه 
القدرة على للسيطرة عليها، وهم في الفترة الحالية المعارضة اليمنية التي ستدعمها دول الخليج، إلا أن النظر إلى مآلات 

ور يظهر أنه في الحين الذي تضعف فيه أمريكا ويضعف تبع ا لذلك وكلائها، ويتهيأ المجاهدون لإظلال الناس بمظلة الأم
الخلافة سنكون نحن الخيار الأقرب إليهم فهم مسلمون في ديار الإسلام والوضع الطبيعي لهذه البيئة أن تستقبل 

وهذا من أكبر أسباب خشية الخصوم من المجاهدين أكثر من المجاهدين ليعيدوا إقامة الخلافة والحكم بشرع الله، 
 خشيتهم من الرافضة.



 نخبة الإعلام الجهادي [795] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 
وبناء على ما تقدم فلا ينبغي أن نبدأ محاولة إقامة دولة في اليمن حتى وإن ثار الشعب على الحكومة وأسقطها سواء في 

نتيجة ستكون أشد ضرر ا على اليمن كله أو الجنوبي فقط، ومهما كان سوء المرشحين للسيطرة على الدولة؛ لأن ال
الإسلام والمسلمين إن شرعنا  في أمر لم تكتمل مقومات نجاحه يدخلنا في مأزق مع الشعب ويجعل قوات المجاهدين 
هناك تَت نيران العدو، حيث أننا في نظر حكام بلاد الحرمين أعدى أعدائهم ووجودنا في اليمن خطر يهدد ملكهم 

لأمريكيين بقتالنا فسيضخون أموالا  هائلة لتجنيد قبائل اليمن لقتلنا وسيكسبون سيوف فضلا  عن استجابتهم لأوامر ا
 معظم الناس مما سيجعل قوة المجاهدين في اليمن تَت نيران العدو وفي وضع خطير جدًّا.

 
 نقاط متفرقة:

 
فة الأعداء للموقع ، وعن حادث استشهاده وكيفية معر -رحمه الله-. أرجو طمأنتي عن حال أبناء الشيخ سعيد 1 

 حيث إني أنوي أن أرثيه وأحدث الأمة عنه إلا أنني لم أسمع من طرفكم إثبات ظاهر للخبر.
 
كما أرجو إبلاغ السلام والعزاء لأخينا أبي محمد وطمأنتي على أوضاعه حيث أني منذ أشهر وأنا أرسل إليه رسائل   

 يأتهم بعد، ثم في الفترة الأخيرة أفبح من الملفت للنظر عدم بأن الوسيط من طرفه لم -سعيد رحمه الله-ويفيدني الشيخ 
 سماع فوته في الإعلام، عسى أن يكون المانع خير ا، وأنصح أن يكون معه مرافق من الإخوة العرب.

 
أهمية خروج القياديين من وزيرستان  -رحمه الله-. كنت قد ذكرت في عدة رسائل سابقة للأخ الكريم الشيخ سعيد 2

ما الذين لهم ظهور إعلامي؛ فأؤكد عليكم في هذا الأمر على أن ترتبوا أماكن بعيدة آمنة عن مدى تصوير ولاسي
الطائرات والقصف للانتقال إليها مع أخذ كامل الاحتياطات الأمنية، وكذلك تسعوا في إخراج الإخوة أفحاب 

 كة كبيرة أو ببقائهم في الجبهة لمدة شهر تقريب ا.الطاقات المتميزة بعد أن يكونوا قد أخذوا تطعيم معركة إما بخوض معر 
 
 . حبذا أن ترشح لي أسماء بعض الإخوة المهيئين لأن يكون أحدهم نائب ا لك.3
 
. حبذا أن ترشح أحد الإخوة يكون مهيأ للقيام بالمسمولية العامة عن العمل الخارجي في جميع الأقاليم، وإن تعذر 4

 ضمن مسمولياتكم. ترشيح أخ لهذه المسمولية فتكون
 



 نخبة الإعلام الجهادي [796] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

ا أن الشيخ يونس هو المسئول عن العمل الخارجي في أفريقيا وغرب آسيا فأرجو إبلاغه بذلك، وقد سبق أن  علم 
ولكم عن أهمية العمل الخارجي فعسى أن تكون وفلتكم، وعلى كل حال  -رحمه الله-أرسلت رسالة للشيخ سعيد 
 فقد أرفقتها ضمن رسائلكم.

 
 حد الإخوة يكون مهيأ للمسئولية عن عملية كبيرة في أمريكا.. حبذا أن ترشح أ5
 
. حبذا أن تنتخب من الإخوة عدد ا لا يتجاوز العشرة ثم يتم إرسالهم إلى بلدانهم متفرقين دون علم أحدهم بالآخر 6

 ولة.    ليدرسوا الطيران ويستحسن أن يكون هملاء الإخوة من دول الخليج حيث إن تكاليف الدراسة هناك على الد
 

ا، ومن ضمن مواففاتهم أن يكونوا راغبين في القيام  كما ينبغي أن يتم اختيارهم بعناية فائقة وبمواففات دقيقة جدًّ
 بعمليات فدائية ومهيئين للقيام بأعمال جريئة ومهمة ودقيقة قد نطلبها منهم في المستقبل.

 
تابعة الإخوة الذاهبين لدراسة الطيران حتى نقلل من نسبة فأرجو الاهتمام بهذا الأمر لأهميته القصوى، ووضع آلية لم

 احتمال ثقلهم عن الجهاد.
 
. حبذا أن تطلبوا من الإخوة في جميع الأقاليم بأنه إن كان لديهم أخ متميز بحسن خلقه وشجاعته وكتمانه للسر 7

فيدونا بذلك دون أن يتخذوا أي ويستطيع العمل في أمريكا كأن يكون مقيم فيها أو من الميسر عليه السفر إليها ي
 إجراء مع إفادتنا أيض ا بكونه راغب ا في عملية فدائية أم لا.

 
. حبذا أن ترسلوا إلى الإخوة في جميع الأقاليم بلا استثناء بأن من كانت لديه عمليات خارج الإقليم الذي هو فيه 8

ب بعض العمليات مع الأخرى وتعط لها، وقد فلابد من ترتيب الأمر معك، حيث إن هذا الأمر ضروري كي لا تتضار 
 ينكشف أمر بعض الإخوة ويقعوا في الأسر.

 
. حبذا أن ترسلوا رسالتين إحداهن للأخ أبي مصعب عبد الودود والأخرى إلى الأخ أبي بصير نافر الوحيشي وتطلبوا 9

م الإشارة للإخوة في المغرب منهما أن يبذلوا قصارى جهدهم في التعاون مع الشيخ يونس فيما يطلبه منهم، وتت
الإسلامي بأن يوفروا له ما يحتاجه من دعم مالي قد يبلغ مئتين ألف يورو خلال الأشهر الستة القادمة، على أن يتم 
إرسال الرسالتين إلى الأخوين بالتنسيق مع الشيخ يونس فيرتب اسم لا تعرف من خلاله جنسيته، ويتم البحث عن 

نسيق بينهم وبين الشيخ يونس، ويتم التنبيه على ضرورة السرية القصوى في العمل، وتبقى معرفة وسيلة آمنة للتوافل والت
 أمر الشيخ يونس مقتصرة  على القيادات في الأقاليم التي له عمل مع الإخوة فيها.



 نخبة الإعلام الجهادي [797] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 
العرب بأن  كما تتم الإشارة للإخوة في اليمن عند إفادتهم بمسألة التنسيق معك قبل القيام بأي عمل خارج جزيرة

العمل في البحر حتى ضمن المياه الإقليمية لجزيرة العرب داخل ضمن العمل الخارجي الذي ينبغي التنسيق فيه، مع 
مراعاة الاهتمام بتوضيح أهمية التنسيق وخطورة تركه للإخوة في جميع الأقاليم، وبشكل عام في معظم ما نطالب للإخوة 

 لم يمدي إلى كشف أسرار عن العمليات. به يستحسن توضيح الحكمة أو السبب ما
 

. أرجو أن تكتب تقرير ا عن أخينا الشيخ يونس ترسله لنا في أقرب فرفة يتضمن مولده ونشأته ودراسته الأكادماية 10
وحالته الاجتماعية وأهم ما لديه من خبرات، وكذلك يتضمن أخلاقه وتعامله مع المجاهدين وعلاقتهم به وتاريخ دخوله 

 تزمين ونفيره للجهاد.مع المل
 

وإن لم يتيسر لكم أن يكون التقرير كافي ا شافي ا فحبذا أن تستعينوا بإخواننا في المغرب الإسلامي بعد أن تبعثوا لنا ما 
 تيسر لكم.

 
. كنا في رسالة سابقة طلبنا تقرير ا عن الأوضاع عندكم من المسئول الأمني الأخ أبو الوفاء، وكذلك من نائبه ولم 11

 صلنا بعد فحبذا أن تتابعوا الأمر.ي
 

 . حبذا أن تكتب لنا بالتفافيل عن الوضع المالي لديكم وعن تصوراتكم وخططكم لتحسينه.12
 

كما ينبغي أن يكون ضمن ترتيبكم للميزانيات اقتطاع ما يلزم لمرتبات الإخوة عندكم وأسرهم لمدة عام سواء  كانت 
 المالي أو كان خلاف ذلك.الأيام القادمة مبشرة بتحسن الوضع 

 
-. حبذا أن تفيدونا بمعلومات وافية عن أخينا أبي بكر البغدادي الذي تم تعييه خلف ا لأخينا أبي عمر البغدادي 13

والنائب الأول له وأبي سليمان النافر لدين الله، ويستحسن أن تسألوا عنهم مصادر عديدة من إخواننا  -رحمه الله
 حتى يتضح الأمر لدينا بشكل كبير.الذين تثقون بهم هناك 

 
 وكذلك أود أن تسألوا إخواننا في جماعة أنصار الإسلام عن موقفهم من الأمراء الجدد أبي بكر وإخوانه.

 
كما أود تذكيركم بأن تبذلوا قصارى جهدكم في السعي للوحدة وحل أي خلاف بين جميع الكيانات الجهادية في 

 العراق.



 نخبة الإعلام الجهادي [798] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 
لوحدة بينهم أن توجهوا رسالة خافة لإخواننا هناك تمكدون فيها على أهمية الوحدة ويكون ضمن سعيكم هذا ل

والاجتماع، وأنها قاعدة من قواعد الدين فيجب أن تقدم على الكيانات والقيادات والأسماء إن كان منها ما يعثر تَقيق 
 هذا الواجب العظيم.

 
اع الناس عن من يخاطبهم لهم لاسيما بعد أن تكون لديه مسئولية  . أود تذكيركم بأهمية وتأثير البيان الأول على انطب14

كبيرة، وبما أننا نحمل مسئولية دعوة نريد إبلاغها للناس فهذا يستدعي منا الحرص على معرفة ما يتناسب معهم ومن 
 أي السبل يسهل إيصال الحق إليهم وإقناعهم به.

 
ير عجبهم والحرص على ما قد ألفوه ضمن المباح في الشرع، ولعل من ومما يدخل في هذا المجال إزالة الأمور التي قد تث

هذه الأمور أن يكون الظهور الإعلامي بالاسم الحقيقي ولو الأول، وكذلك الظهور بلباس العرب فهو أقرب إلى الناس 
والمسموعة وماكن  من لباس إخواننا في هذه المناطق، وكذلك ما مايل إليه عامة الناس الاختصار في الخطابات المرئية

 بسط ما يستدعي البسط في الشبكة العنكبوتية.
 

ا فأقل عدد هو 15 . ينبغي أن ترسلوا إلى الإخوة في جميع الأقاليم بأن لا يرسلوا للقيام بأي عملية فدائية أخ ا واحد 
ا تبع ا لبعض العوامل ال نفسي التي تطرأ على اثنين، وقد جربنا ذلك في عمليات عدة كانت نسبة نجاحها منخفضة جدًّ

الأخ في مثل هذا الموقف، ولعل من آخرها العملية التي استهدف بها إخواننا في اليمن السفير البريطاني وقام بتنفيذها 
 أحد إخواننا رحمه الله رحمة واسعة وتقبله في الشهداء.

 
ثل هذه الحالة تستدعي وجود مرافق فمهما كانت شجاعة الأخ ورباطة جأشه فالعوامل النفسية التي تلازم الإنسان في م

 له يشد من عضده.
 

قام بعملية وحده فهذا قياس مع الفارق؛ فإن ذلك  -رضي الله عنهم-وقد يستشهد بعض الناس بأن بعض الصحابة 
 لم يكن في عملية فدائية وبين الأمرين فرق كبير.

 
د مجموعتين إحداهن في باكستان والثانية في . كنت قد طلبت من الشيخ سعيد رحمه الله تكليف الأخ إلياس بإعدا16

أفغانستان في منطقة بجرام مهمتها هي الترفد لزيارات أوباما أو بتريوس إلى أفغانستان أو باكستان للقيام بعملية 
استهداف لطائرة أي منهما، وأما إن كانت هناك زيارة لنائب الرئيس الأمريكي بايدن أو لوزير الدفاع جيتس أو لقائد 

أة الأركان مولون أو المبعوث الخاص لأوباما في أفغانستان وباكستان هولبرك فلا يتم استهدافهم هم وأمثالهم، وتبقى هي
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المجموعتين تترفد أوباما أو بتريوس وسبب التركيز عليهما أن أوباما رأس الكفر وقتله سيجعل بايدن يستلم رئاسة 
و مستقر عندهم، في حين أن بايدن غير مهيأ البتة لهذا المنصب مما أمريكا باقي فترته الرئاسية بشكل تلقائي كما ه

 سيدخل أمريكا في أزمة.
 

 وأم ا بتريوس فهو رجل المرحلة في هذه السنة الأخيرة للحرب فقتله يمثر على سير الحرب.
 

 فأرجو أن تطلبوا من الأخ إلياس أن يراسلني بخطواته العملية في هذا العمل.
 

تنسقوا مع إخواننا من طالبان باكستان وأفغانستان بخصوص العمل الخارجي ليكون بيننا تعاون كامل، . حبذا أن 17
ويتم الحديث معهم بأننا قد بدأنا التخطيط للعمل داخل أمريكا منذ سنين طويلة وقد اكتسبها خبرة في هذا المجال، 

ين وينفع الأعداء نتيجة لعدم التنسيق فيما بيننا، ونحن وهم إخوة فلا ينبغي أن نقع في بعض الخلل الذي يضر بالمسلم
كان من الممكن تفادي الأخطاء التي وقعت فيها وتأمين   -فك الله أسره-فعلى سبيل المثال عملية الأخ فيصل شهزاد 

من  سلامة الأخ من الاعتقال بيسر وسهولة لمن لديه خبرة في ذلك الميدان، فلو أن أحد الإخوة اشترى السيارة ثم غادر
أمريكا إلى وزيرستان قبل العملية لتعذر عليهم اعتقال الأخ بتلك السرعة، وقس على ذلك فتنبيههم إلى أهمية التعاون 
بيننا وإمكانية تبني الطرفين للعملية يقلل من وقوع مثل هذه الأخطاء التي علق بعدها الأمريكيون بأن المجاهدين لم 

 ة ومخططة بإتقان.يعودوا قادرين على القيام بعمليات كبير 
 

وهو أن الصحفيين قد يكونوا مراقبين مراقبة لا  -وإن كان ضعيف ا-. ينبغي أن يكون في حسابكم ورود احتمال 18
نشعر بها نحن ولا هم سواء أرضية أو عبر أحد الأقمار الصناعية وخافة أحمد زيدان، ويرد أيض ا أن توضع لهم شريحة 

 مكان الالتقاء بهم لقضاء أي أمر معهم أو لإجراء لقاء مع أحد الإخوة، وكما في بعض مقتنياتهم قبل المجيء إلى
ولم يحصل أن  -رحمه الله-تعلمون أن أحمد زيدان قد قام بعدة لقاءات مع قياديين من الطلبة وكذلك مع الشيخ سعيد 

ون إليه، حيث إنهم قد تعرفوا على الأمريكيين قتلوا أحدهم وعلموا مكانه عبر مراقبة أحمد زيدان إلا أنه أمر قد ينتبه
عبر المراقبة بالأقمار الصناعية لبعض  -رحمهم الله-البيت الذي كان فيه الأخوين أبي عمر البغدادي وأبي حمزة المهاجر 

 الأخوة الذين توجهوا إليهم بعد خروجهم من السجن.
 

الأعداء في نواحي التطور اجتنبوا أي التقاء وبناء  على هذا الاحتمال فمن باب الأخذ بالحيطة والحذر وإهدار جهود 
 بالصحفيين.
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مع الانتباه إلى أن المراقبة عبر التصوير بالطائرات والأقمار الصناعية لا ينبغي التعامل معها بدورات الهروب من المراقبة 
ء الصحفيين ليلا  حتى وتغيير السيارات وإجراء اللقاءات مع الصحفيين في مكان بعيد عن مكان تواجد المجاهدين، ومجي

 لا يعرفوا معالم الطريق وما شابه هذه الإجراءات.
 

 وإنما ينبغي استخدام الطريقة الآمنة في التوافل مع الإعلام والصحفيين وهي التعامل بالبريد.
 

 فأود أن تفيدوا إخواننا في طالبان باكستان وأفغانستان بهذا حرف ا على سلامتهم.
 

يكم أن البقاء لفترات طويلة على نفس الطريقة في التوافل بيننا أمر فيه نقاط ضعف من . إن مما لا يخفى عل19
 الناحية الأمنية، إذ أنه يسهل على الأعداء الوفول إلى طريقة التوافل بيننا؛ فمبدئيًّا لابد من اتخاذ الإجراءات التالية:

 
لتسليم واستلام الرسائل إلا في أحد الأسواق أن لا يلتقي الإخوان الوسيط من طرفنا مع الوسيط من طرفكم  - أ

 المغلقة كالأسواق في المراكز التجارية.
 

أن يرفع إليكم الأخ الذي يخرج بالرسائل من وزيرستان تقرير ا عن كل رحلة يخرج فيها من وزيرستان يفيدكم فيه  - ب
كزيادة في التدقيق أو الاستجواب أو   عما إذا كان الوضع الأمني طبيعي كالعادة، أو إن حصل أي تغير ومستجد أمني

التصوير، سواء  إن قصد به أشخاص محددين أم شمل جميع المارين، أو إن تم استبدال عنافر التفتيش بعنافر أكثر وعي ا 
 أو نتباه ا من العنافر الموجودة حاليًّا.

 
أن الأخ في طريقه  -ه في الشهداءرحمه الله وتقبل-. بخصوص أخينا أبي طلحة الألماني فقد ذكر لي الشيخ سعيد 20

لتنفيذ عملية انغماسية؛ فإن كان قد نفذ العملية فنسأل الله أن يتقبله في الشهداء ويسكنه فسيح جناته ويعوض 
المجاهدين خير ا، وإن كانت عمليته قد تعثرت وترون أن لديه طاقات متميزة يفتقدها قسم العمل الخارجي فحبذا أن 

 يمجل قضاء رغبته في عملية انغماسية، وتطلبوا منه أن يكتب لي تصوراته عن العمل الخارجي.تفيدوه بذلك على أن 
 

. حبذا أن تطلبوا من إخواننا طالبان باكستان بأن ينفوا فلتهم بعملية لاهور الأخيرة على البريلوية، وكذلك تسألهم 21
ينهم وبين الحكومة الباكستانية، وما هو عن مدى فحة بعض الأخبار التي تتحدث عن بدايات للتفاوض والهدنة ب

 رأيهم ورأيكم في ذلك مع العلم أن كثير مما ذكرته عن اليمن قد ينطبق على الأوضاع عندكم.
 

 . حبذا أن تفيدونا بصحة ما ذكر عن اعتقال أخينا عزام الأمريكي.22
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ر( وكتابه أيض ا )نظرات في الإجماع القطعي(، . حبذا أن ترسلوا إلينا كتاب الشيخ أبي يحيى )التترس في الجهاد المعاف23

 ويستحسن أن تزودونا بكل عمل دعوي يصدر عنكم.
 

. مرفق رسالة للشيخ يونس أرجو إيصالها إليه إن كان عندكم، أو كان قد سافر وهناك طريق آمن لإرسالها إليه، وإن 24
 لم يكن هناك طريق آمن لإرسالها فأرجو إتلافها.

 
تفيدوني بمن لديكم من الإخوة الذين ليس لديهم مانع من مرافقتي، وهم من أبناء هذه البلاد ووضعهم . حبذا أن 25

أن يفيدني بمن لديه فذكر لي بعض  -رحمه الله-مناسب للقيام بهذا الأمر، وقد كنت طلبت سابق ا من الشيخ سعيد 
نا، ويبدو أن الخيارات كانت محدودة لديه لذا الإخوة إلا أن أوضاعهم من الناحية الأمنية لم تكن متناسبة مع وضع

فأرجو أن توفلوا البحث عن العنافر المناسبة وترسلوا إليَّ بالأسماء والسير الذاتية للإخوة الذين ترون أنهم مهيئين؛ 
ليه فأنتم أدرى بالصفات التي ينبغي أن تكون فيهم كأن يكون الأخ قد تمحص بما لا يدع مجالا  للشك، وأن لا تكون ع

أي قضايا أمنية كأن يكون مطلوب ا وأن يكون ماتلك بطاقة رسمية وإن كانت قدماة يقوم بتجديدها، وأن يكون لديه قدرة 
 على استئجار البيوت وشراء المستلزمات.

 
وأن يكون كتوم ا للسر حتى عن أهله والمقربين من أفدقائه، حسن الأخلاق، هادئ الطباع، فبور ا حليم ا، وأن يكون 

ا بمكائد الأعداء، وقادر ا على أن لا يزور أهله إن كان هذا يشكل خطر ا، وأن لا يكون من منطقة ح
 
اضر الذهن، وعالم

 تلفت النظر لكثرة المجاهدين فيها كأن يكون من وزيرستان، ويستحسن أن لا يفيدكم باسمه الحقيقي ومكان إقامة أهله.
 

 حيث إن المدة التي أمهلنا مرافقنا محدودة. فأرجو الاهتمام بالأمر وإفادتنا خلال شهرين
 

. أخبرنا الأخ عبد الله الحلبي )عبد اللطيف( بأن أسرتي في إيران في طريقهم للمجيء إلى الأخوة في باكستان أو 26
وزيرستان؛ فمن باب الحيطة والحرص على سلامة الجميع ينبغي أن نضع في حسابنا أن مجيئهم قد يختلف عما ألفناه في 

يء إخواننا الذين قدموا سابق ا من إيران لأسباب منها أن ابني لادن قد يسمح له الإيرانيون بالخروج من إيران مج
والذهاب إلى سوريا على أساس إظهار حسن النية لبقية المعتقلين بأنهم سيطلقونهم، وهو سيكون حريص ا على أن 

فى عليكم أن مثل هذا الخبر سيتم تناقله عبر الهاتف في حين يطمئن الأهل بأن إخوته سيخرجون قريب ا من إيران، ولا يخ
أن الهواتف مراقبة، وبذلك أفبحت المعلومة ضمن قدرة الخصوم معرفتها ومن ثم إن كان القائد الاستخباراتي في المنطقة 

ن ومهما كانت نسبة واعي ا جدًّا سيظن بأنهم قد توجهوا إليَّ، وسيقوم بمراقبتهم للتوفل إلى المكان الذي فيه يستقرو 
 ورود هذه الاحتمالات في مراقبتهم فمن باب الأخذ بالحيطة والحذر ينبغي قطع المراقبة بالطريقة الآتية:
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أن يذهبوا إلى النفق الذي بين كوهات وبيشاور، ويتم ترتيب موعد محدد بينهم وبين أحد الإخوة على أن يتم 

فيركبوا في السيارة التي مع الأخ الذي سيلتقون به بدلا  من السيارة التي  اجتماعهم داخل النفق، ويتم تبديل السيارات، 
كانوا فيها، وينبه الأخوين الذين سيسيران بالسيارات على أهمية الالتزام الدقيق بالموعد الذي يتفقون عليه، وبعد تبديل 

إلى مكان ليس عليه أي شبهة فيه، ويخرج السيارات يوفل الأخ الذي أخذ السيارة التي يرد عليها احتمال المراقبة السير 
القادمون من إيران إلى بيشاور، ويذهبون إلى أحد الأسواق المغلقة لتتم فيه نفس عملية تبديل السيارات التي تمت في 

 .-بإذن الله-النفق مرة أخرى، ثم يوافلون السير إلى مكان آمن في بيشاور ريثما نرتب لهم المجيء 
 

لطريقة في الهروب من المراقبة هو أن يتم الذهاب إلى النفق والحركة بعد الخروج منه في جو غائم، وإن أساس نجاح هذه ا
ا أن منطقة بيشاور وما حولها لا تتأخر عنها السحب كثير ا.  وإن أدى ذلك إلى انتظارهم بعض الوقت علم 

 
سفر أو كل ما يدخل فيه مقدار رأس كما ينبغي تنبيههم إلى أهمية التخلص مما أحضروا معهم من إيران كحقائب ال

ا تدخل داخل حقن العلاج، وبما أن الإيرانيين غير ممتمنين  المخيط، حيث إنه قد تم تطوير شرائح للتنصت فغيرة جدًّ
 فمن الممكن زرع شرائح في بعض مقتنيات القادمين.

 
ن يتم ترتيب مكان آمن لهما في هذه العملية تتم مع أم حمزة فقط، وأما فيما يخص ابناي عثمان ومحمد فحبذا أ

 باكستان.
 

ويستحسن مراسلة الإيرانيين إن أطلقوا سراح أسرتي ولم يطلقوا معهم ابنتي فاطمة بأنهم وعدوا إثر إطلاق أسيرهم لدينا 
بأنهم سيطلقون سراح أسرتي وهذا يشمل أبنتي فاطمة، وهي مرتبطة بزوجها وليس من الإنصاف تفرقة النساء عن 

 فينبغي إطلاق سراحها مع زوجها وزوجته أم حفص.أزواجهن؛ 
 

وأم ا فيما يخص ابني حمزة فقد كان لكم رأي بأن يتوقف مجيء الإخوة إلينا نظر ا لصعوبة الظرف الراهن فبعد تقليب 
برأي وافقني عليه؛ وهو أن يتم استقبال الإخوة القادمين حتى يبقى لنا شريان  -رحمه الله-المسألة بعثت للشيخ سعيد 

على أن يتم حصر مدة بقاءهم في وزيرستان على أسبوعين أو ثلاثة حياة وتعويض لمن نتفقد من الطاقات والكوادر 
أسابيع، ويتم إعطاؤهم دورة سريعة ثقلها الرئيسي فكري، إضافة إلى أسس استخدام السلاح، ونتعرف من خلالها على 

يقوم بمهام نحددها طاقات وقدرات الإخوة القادمين فمن نجده منهم متميز ا قادر ا على الدعوة والتجنيد نرسله إلى بلده ل
له كالتحريض على الجهاد عبر الانترنيت، أو جمع التبرعات، أو تجنيد بعض الإخوة المتميزين، ونبقي عدد ا منهم محدود ا 
ا وانضباط ا  لتنموا طاقاتهم معكم في وزيرستان، وأما الشباب الآخرين فيتم إرسال من تلحظون عليه فبر ا وجلد 
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بهات مع الطلبة على أن تخبروه بأنه سيعيش كعيشهم، ومن لا تلحظون عليه ذلك يتم بالأخلاق الإسلامية إلى الج
 الاعتذار منه وإخباره بأنه متى تَسن ظرفنا سنوجه نداء ليأتي هو وأمثاله على إثره.

 
قه وبناء  عليه فقد بدأ لي أمر أحببت أن أشاوركم فيه؛ وهو أن يذهب ابني حمزة إلى قطر فيطلب الفقه الشرعي وف

الواقع، ويقوم بواجب توعية الأمة وإيصال بعض ما نريد إيصاله لها ونشر أفكار الجهاد وتفنيد الباطل والشبه التي تثار 
 حول الجهاد ضمن الهامش المتاح هناك.

 
ولا يخفى عليكم أن الأمة بحاجة للتماس معها والتحدث معها عن قرب ومعرفة بواقعها والمداخل التي ينبغي الدخول 

ها في إيصال المعلومة، في حين أن المجاهدين لا يتيسر لهم ذلك بشكل كبير لبعدهم ومطاردة الكفر العالمي لهم مما من
 يفوت عليهم فرفة معرفة رغبات الأمة في الحديث وتلبيتها.

 
ه تتعذر إلا أن حمزة من المجاهدين ويحمل نفس أفكارهم وهمومهم، وفي نفس الوقت يستطيع التماس مع الأمة حيث إن

 إدانته ومطالبة قطر بتسليمه؛ لأنه دخل السجن وهو في سن الطفولة فليس هناك أي قضية عليهم.
 

. سبق أن شاهدنا في الفترة الماضية بعض البرامج عن العبد الفقير كان آخرها برنامج الإسلاميون في إحدى حلقاته 27
فحيحة، وأحيان ا غير دقيقة ومما لا يخفى عليكم أن الإنسان إن لم وكان أمر ا متكرر ا فيها أنها تعتمد على معلومات غير 

يفصح عن تاريخه فسيضع له بعض الإعلاميين والممرخين تاريخ ا بما يتوفر لهم من معلومات سواء  كانت فحيحة أم 
 خاطئة.

 
برنامج موثق من طرفنا  فحتى لا يبقى في الأمر هذا الخلط تبادر إلى ذهني أن ترتبوا مع أحمد زيدان على أن يعد هو

 بمعلومات واقعية بما نرسلها إليكم في رسالة قادمة.
 

ويكون من ضمن ما تتفقون معه عليه أن يكون هذا العمل مشترك بين الجزيرة والسحاب فتكون حقوق الإفدار 
 محفوظة لهما.

 وفي الختام:
نا جميع ا لما يحب ويرضى، وأن يجمع شملنا بعونه نحن بانتظار سماع أخباركم ووفول رسائلكم، ونرجو الله تعالى أن يوفق

 ورحمته إنه ولي ذلك والقادر عليه، وآخر دعوانا أن الحمد لله رب العالمين.
 

 أخوكم زمراي
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 بسم الله الرحمن الرحيم
 -الحمد لله رب العالمين والصلاة والسلام على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين، أما بعد:

 -حفظه الله-إلى الأخ الكريم/ الشيخ يونس 
 أرجو أن تصلكم رسالتي هذه وأنتم وجميع الإخوة بخير وعافية، وإلى الله أتقى أقرب.

 وبعد:
 

وفلتني رسالتكم الكرماة فاطلعت عليها وسخررت بما تضمنته عن أهمية العمل الخارجي ومقترحاتكم القيمة للنهوض به، 
وكنت أشعر منذ مدة طويلة بما تَدثتم عنه من ضرورة التركيز على القسم وتطويره، إلا أن الإخوة كانوا يشتكون من قلة 

أن يوفقكم بالتعاون مع الإخوة المسمولين للنهوض  -تعالى-الذي جاء بكم، وأرجوه الكوادر في هذا الميدان فالحمد لله 
 بالعمل الخارجي.

 
 وهنا أود أن أضع أمامكم بعض الأمور للنقاش وإثراء الحديث حول هذا الموضوع المهم.

 
ثم بعد ذلك نسلك ابتداء  أؤكد على أن هدفنا الأساس من حربنا مع أمريكا ينبغي أن يكون واضح ا نصب أعيننا، 

أن تكف أمريكا شرها عنا كدعم  -ما لخص في القسم بعد الحادي العشر-أفضل الطرق لتحقيقه، فهدفنا ومرادنا هو 
 اليهود وتترك المسلمين وشأنهم ليتيسر لنا إقامة دولة الإسلام حق ا.

 
وَقاَتلِخوهخمْ الدين كله لله كما في قوله: }ولا يخفى عليكم أن للقتال عند المسلمين غايات كثيرة والغاية العظمى أن يكون 

ينخ كخلُّهخ للَِّهِ فإَِنِ انْـتـَهَوْا فإَِنَّ اللَّهَ بماَ يَـعْمَلخونَ بَصِيرٌ  نَةٌ وَيَكخونَ الدِّ  {حَتىَّ لَا تَكخونَ فِتـْ
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ةَ الْكخفْرِ إِنّـَهخمْ لَا فَـقَاتلِخ : }-تعالى-ومن الغايات أن ينتهي الكفار عن الاعتداء على الإسلام وأهله كما في قوله  وا أئَمَِّ
 {.أمَْااَنَ لَهخمْ لَعَلَّهخمْ يَـنْتـَهخونَ 

 
بالتركيز على أئمة  -بإذن الله-فنحن نريد قتالا  يجبر العدو على إنهاء اعتدائه وقتاله لنا، ويتحقق هذا بقوة وسرعة 

هي للشعب وهو فاحب القرار الأول وماثله  الكفر اليوم هم أمريكا، ومعلوم أن السيادة والسلطة العليا في أمريكا
 مجلس النُّواب والبيت الأبيض، فينبغي تركيز القتل والقتال على الشعب الأمريكي وممثليه.

 
رغم أنه يأخذ منا  -بإذن الله-إن قتال الأمريكيين وحلفاءهم في أفغانستان واجب وفرض عين لإخراجهم مهزومين 

، إلا أن الآ ا ووقت ا طويلا  كد في حقِّنا هو إيقاف هذه الحرب من مصدرها الرئيسي بالقوى القادرة على إيقافها جهد 
 .-الشعب الأمريكي-بأسرع وقت وهي كما ذكرت 

 
تَت  -وهي إدارة البيت الأبيض والكونجرس والبنتاجون-وعليه، فينبغي أن نضع غرفة قيادة عمليات العدو لحربنا 

توازن الرعب بيننا وبينهم؛ وهذا يتم بالتأثير على الشعب الأمريكي كله أو  الضغط المباشر؛ وذلك باستخدام معادلة
 معظمه بشكل مباشر بعمليات داخل أمريكا تفقده أمنه.

 
وبالتأثير على اقتصاده أيض ا؛ وذلك باستهداف النفط في الخارج وخافة في الدول المصدرة لأمريكا وعندها يتم التأثير 

 ارتفاع فاتورة معاشه وخافة وقوده.على دخل المواطن الأمريكي ب
 

يرافق ذلك حملة إعلامية كبيرة مركزة منا يكون جزء منها عبر وسائل الإعلام الأمريكية إن تيسر، رابطين هذه العمليات 
لن تَلم أمريكا “بفقدان الأمن في بلادنا ولا سيما في فلسطين والعراق وأفغانستان وباكستان والصومال كالقول: 

 ”. نعيشه واقع ا في فلسطينبالأمن حتى
 

ا عند وجود النزاع بين طرفين أن يكون كل واحد منهما مطَّلع ا على ثقافة خصمه  ولا يخفى عليكم أن الأمور المهمة جد 
 له. -تعالى-وتأريخه وكيفية تفكيره ونقاط ضعفه وقوته، فإن هذا مما يعينه على اتخاذ القرارات الأفوب بعد عون الله 

 
من خلال المتابعة لتصريحات ساسة الأمريكيين والاطلاع على تطور الصراع وواقع الحرب بيننا وبينهم فضلا  ولقد ظهر 

عن حروبهم السابقة إلى أن ضرب أمريكا في عقر دارها له الأهمية القصوى وفي المرتبة الأولى وهو السبيل الأساسي 
 جها فضلا  عن ضرب حلفائهم ووكلائهم.الموفل لما نريد، فتأثر الأمريكيين لا يقارن بضربهم خار 
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فبتأملنا لبعض تأريخ أمريكا نجد أنها رغم خوضها قرابة ستين حرب ا منذ نشوئها فإن القاسم المشترك لبعض هذه الحروب 
هو أنها لم يكن العمل العسكري من خصومها في الخارج هو العامل الرئيسي في حسمها، إنما حسمت عندما ازداد 

جندي أمريكي ولم تَسم الحرب  57000والمعارضة الداخلية لها، فعلى سبيل المثال من القتلى فيها  الغضب الشعبي
بهذا العدد الهائل من القتلى! إنما اضطروا للانسحاب عندما أخطأ رئيسهم نيكسون أمر بالتجنيد الإجباري لموافلة 

ولا سيما طلاب الجامعات بمظاهرات حاشدة  الحرب، ومما جعل القضية تمس أمن كل فرد أمريكي وعندها ثار الشعب
 ضد الحرب والحكومة مما اضطرها للانسحاب.

 
ولا يخفى عليكم أن سياستهم الحالية لمعالجة نقص الجنود هي بالإغراءات المالية الهائلة من دون إكراه لتلافي خطأ 

 نيكسون.
 

جندي خلال ثمان سنين،  1000أفغانستان حوالي مليون، قختل منهم في  300ومعلوم لديكم أن عدد سكان أمريكا 
جندي، هذا يعني أن الضرر قد أفاب فئة يسيرة منهم لا تكفي لإثارتهم وتَركهم لإرغام  4000وفي العراق حوالي 

 الساسة على وقف الحرب.
 

القتلى من  وبعملية حسابية بسيطة إذا قسمنا عدد قتلى أمريكا في أفغانستان على عدد سكانها فستكون نسبة عدد
ا لا تخذكر، بينما نسبة عدد قتلاهم  الشعب الأمريكي في أفغانستان ثلاثة فافلة ثلاثة في المليون وهي نسبة ضئيلة جد 

 في فيتنام ثلاثمئة وثمانين في المليون، حيث كان عدد سكان أمريكا وقتها مئة وخمسين مليون ا.
 

م في أفغانستان كعدد قتلاهم في فيتنام ومع ذلك لم تَسم أي أن أمامنا أكثر من مئة ضعف حتى يكون عدد قتلاه
 الحرب هناك بسبب هذا العدد الكبير من القتلى.

 
وبذا يتضح أن النسب الضئيلة في مصائب الأمم والتي لا تذكر لا تمثر عادة في مثل قضايا الشعوب وغضبها وثورتها، 

ا لكسب المعركة في أفغانستان إذا كان الأمر وتستطيع التعايش معها وتَملها وهذا يخظهر أن الطريق  أمامنا طويل جد 
 متوقف ا على عدد قتلى الخصوم فقط.

 
إلا أن هناك عنافر أخرى ممثرة في وقف الحرب منها ارتفاع عدد العاطلين عن العمل في أمريكا بعد الحادي عشر 

ة هناك وهو ما يقدر بعشرة ملايين عاطل، وهو رقم  وحربَيْ العراق وأفغانستان إلى نسبة عشرة في المئة من القوى العامل
ا إذا ما قيس إليه عدد قتلاهم في أفغانستان! حيث تصل النسبة إلى واحد في كل عشرة آلاف، وهملاء  كبير جد 
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العاطلون يعلمون أن جزء ا من الضرر الذي لحق بهم كان بسبب الإنفاق الهائل على الحربين في العراق وأفغانستان، 
 الآخر بسبب الجشع والفساد المالي والإداري في نيويورك وواشنطن. والجزء

 
وهذا العدد الكبير من الناس لم يستطع بعد أن يحسم في إيقاف مصادر تلك الأضرار وإنما ساهم مع الآخرين في 

لم تتغير الأمور إسقاط إدارة الجمهوريين التي تسببت بتلك المصائب ورشحوا الدماقراطيين للكونجرس والرئاسة ومع ذلك 
 كثير ا.

 
فإذا كان عشرة ملايين عاطل عن العمل لم يستطيعوا أن يحسموا الأمور لدفع الضرر عنهم بشكل جذري فمن باب 

 أولى ألا يحسم الحرب الضرر الواقع عليهم بقتل ألف جندي في أفغانستان.
 

ثمئة مليون أمريكي حتى يتحرك الشعب ككل وبذا تتأكد أهمية العمل الخارجي ولا سيما داخل أمريكا للضغط على ثلا
 لإيقاف الحروب الظالمة الضاغطة على شعوب المسلمين ولا سيما في فلسطين والعراق وأفغانستان وباكستان.

 
رغم أن الطائرة لم  -أعني عملية عمر الفاروق فرَّج الله عنه-ومما يمكد هذا المعنى، أثر الرعب الذي أفابهم برجل واحد 

اعتمدوا لاتخاذ احتياطات أمنية قرابة أربعين مليار دولار تكاليف مباشرة وغير مباشرة وهو أضعاف ما   تنفجر فقد
 كانت تنفقه الإدارة على الحرب في كل سنة من السنوات الأولى في أفغانستان.

 
شخص  040000فالمصائب العامة كقتلى حوادث السيارات وموتى أضرار التدخين حيث يبلغ عددهم أربعمئة ألف 

وهو عدد ضخم أمام عدد قتلى الحرب في العراق وأفغانستان، إلا أنهم لم يخرجوا بمظاهرات حاشدة لإغلاق شركات 
الدخان وكذلك الحال بالنسبة للأمراض الوبائية والحروب وغيرها، فعندما تكون نسبة الضرر على الشعب ضئيلة كثلاثة 

عايش معها فكيف ونحن نتحدث عن نسبة ثلاثة فافلة ثلاثة في تستطيع الأمم والشعوب أن تت -مثلا  -في الألف 
ا.  المليون؟! فمن باب أولى أن يتعايش معها الشعب الأمريكي لعقود طويلة جد 

 
فإن عرفنا نقطة ضعف خصمنا أدركنا أنه طالما أننا نريد تَقيق هدفنا الأساس فيجب أن تكون عملياتنا تصب بشكل 

مني والاقتصادي للشعب الأمريكي، فمنذ أن أخسست أمريكا لم تخضرب في عقر مباشر في الضغط على العصب الأ
كانت في جزيرة في المحيط تبعد أكثر من ألف ميل عن أمريكا، فهم قد توارثوا الأمن وألا ” بيرل هاربر“دارها حتى 

ا تجاه العمليات العسكرية داخل ب لادهم؛ ولذلك يسهل يتجرأ أحد عليهم في عقر دارهم، فحسهم الأمني مرهف جد 
تضخم الأمر في حسهم مما يمدي إلى غضبهم وتورثهم على ساستهم والتحرك لإيقاف الأسباب التي دعت إلى فقدهم 

 لأمنهم.
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وهنا تجدر الإشارة إلى أن من الأسباب الرئيسة لعدم تَقيق أي نجاح في قضية فلسطين منذ أكثر من ستة عقود أن 

لم يتعرض لأي ضغط يمثر عليه داخلي ا، وبالتالي لم يشعر الشعب الأمريكي بمعاناة  -أمريكا-الداعم الرئيس لليهود 
 أهلنا في فلسطين عامة وغزة خافة.

 
وإن مثال الحال في فلسطين: كوجود سفينة في البحر الأبيض لديها رافعة عملاقة أدلت بحبالها فيلا  ضخم ا داخل فناء 

له، فقاموا يضربونه بالعصي منذ أكثر من ستين سنة ليخرجوه من دارنا ولكن دارنا الضيق فهدَم جدران الدار وآذى أه
 دون جدوى، ومعلوم أن العصي لا تمثر في الفيل.

 
 والصواب أنهم كانوا وما زالوا بحاجة إلى أن يضربوا السفينة التي تمسك بحباله لترفعه عنهم وهذه السفينة هي أمريكا.

الضرب على الفيل فقط وألا تخرج المقاومة خارج الدار هملاء يرفضون سلوك الطريق إن الذين يقولون لا بد من حصر 
 الأسلم والأقرب لتحرير الدار من هذا الفيل.

 
وكذلك مَن تدبر حال شعوب المنطقة يراها تعيش في معاناة عظيمة على أيدي حكامها وكلاء أمريكا، وأن مفتاح الحل 

 تتخلَّى عن هملاء الحكام وترك المسلمين وشأنهم. يبدأ أيض ا من أن أمريكا بضربها سوف
 

فعلى سبيل المثال: إن قويت شوكة المجاهدين في مصر بما يفوق قوة النظام القائم وأرادوا إسقاطه وإقامة شرع الله حق ا 
السادس فإنه لا يخفى على العقلاء أن أمريكا ستسارع بنجدته ابتداء  بالقوى المرابطة في البحر الأبيض الأسطول 

 الأمريكي.
 

وإن كل التدريبات والمناورات المشتركة بين الجيش الأمريكي والمصري المسماة بمناورات النجم الساطع ليس المقصود منها 
الهجوم على ليبيا أو الإسرائيليين قطع ا! وإنما المقصود منها هو إسقاط أي حكم إسلامي يقوم في مصر معارض ا 

 للحكومة الموالية لأمريكا.
 

فإن لم يدفع الشعب الأمريكي ثمن الظلم والعدوان على أهلنا سيستمر الدعم لليهود وللحكام الظلمة وستبقى قضايانا 
 بلا حل لعقود طويلة.
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وخلافة القول: إن من أهم أعمال التنظيم القيام بالعمليات التي تمس بشكل مباشر أمن واقتصاد الشعب الأمريكي  
ا واستهداف النفط في الخارج ولا سيما الدول المصدرة لها من أقوى وأسرع ما يمثر على ككل، فالعمليات داخل أمريك

 الشعب ويجعله يشكل الضغط على الساسة.
فإن كان عندنا إمكانيات بشرية ومالية كافية لتنفيذ السياسة السابق ذكرها وفاض منها شيء فعندها يتم توجيه 

 الطاقات لضرب الأمريكيين في الخارج.
 
ا لا يخفى أنه سيكون لدى التنظيم عدد كبير من المجاهدين للعمل ضد أمريكا في الجبهات المفتوحة نظر ا لدقة ومم

المواففات المطلوبة فيمن سيكون في قسم العمل الخارجي، وأما من لا تتيح له ظروفه الأمنية السفر عبر المطارات وهو 
العمل الخارجي فيكون ممن يخطط أو يدرب الإخوة الذين  من الطاقات التي توفرت فيها الصفات المطلوبة لقسم

 سيكونون في هذا القسم.
 

وإن مَثَل فراع العالم الإسلامي مع أمريكا: كمثل سد كبير أمامه على ضفتي النهر قرى طينية كثيرة، فذهب إليه بعض 
قرى التي أمامه فهدم البيوت وتضرر الظالمين وفتحوا بوابات منه ما كان ينبغي لها أن تفتح ففاض ماؤه الهائل على ال

الناس واستنفروا وهبَّ منهم رجال شجعان لإنقاذ الشيوخ والنساء والأطفال في عمل دؤوب ليل نهار مخاطرين بأنفسهم 
لإنقاذهم وتأمين حياتهم، إلا أنهم كانوا بحاجة إلى فكرة مهمة وجوهرية تستدعي جهد أقل مما بذلوه لترفع عنهم المعاناة 

مة المستدماة وتوفر لهم طاقاتهم، وهي أن يذهب فرسانهم إلى الذين فتحوا بوابات السد وأنزلوا أنواع العناء بالناس العظي
 فيعاقبوهم ويعيدوا إغلاقه وبذلك تنتهي معاناتهم العظيمة.

 
البيت -فهذا هو حالنا، فاستمرار الأعمال الممثرة على الشعب الأمريكي وضغطه على أفحاب القرار في أمريكا 

، وبذلك نكون قد اختصرنا الجهد والوقت -بإذن الله-هو الذي سيغلق بوابات السد  -الأبيض والكونجرس والبنتاجون
على الأمة حتى يتحقق المراد من كَفِّ أمريكا عن دعمها لإسرائيل وإخراج جيوشها من بلاد المسلمين وتركهم وشأنهم 

 مع أعدائهم.
 

لعمل الخارجي وتتطلع عليها الإخوة الكبار ليسجلوا عليها ما عندهم من مقترحات ثم حبذا أن تقوموا بعمل مذكرة ل
تعاد فياغتها آخذين بعين الاعتبار ملاحظاتهم، ويتم إرسال نسخة منها لي قبل أن تعاد فياغتها ثم بعد أن تعتمدوا 

طاء دورة إعداد كوادر في العمل المذكرة تنسقوا مع الإخوة على أن تكونوا في مكان آمن وملائم؛ حتى تقوموا بإع
الخارجي ويكون اختيار الإخوة المتدربين في هذه الدورة اختيار ا متميز ا بحيث يكونوا ممهلين لأن يصبحوا قادة في العمل 
الخارجي ومدربين لبقية العنافر ولديهم القدرة على أخذ الدورة بالمدة المتفق عليها، ويكون ذلك في البيت الذي يتم 
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ه حيث يدخلون البيت ولا يخرجون منه إلا بعد إتمام الدورة؛ حفاظ ا على سلامة الجميع، ولضمان ذلك يمخذ ترتيب
 -عليهم عهد قبل دخولهم البيت وتسجيلهم في الدورة، وأرى أن تتضمن الدورة النقاط التالية:

 
المغرب لم يتم فيه الاهتمام بهذا الأمر، * الاهتمام بإتقان العمل مراعين أن منطقة العالم الإسلامي من أندونيسيا إلى 

ب إذا عمل أحدكم عملا  إن الله يح": صلى الله عليه وسلمفهو متوارث منذ مدة طويلة رغم أنه مخالف للتعاليم الإسلامية كقول الرسول 
 ".أن يتقنه

 
ينبغي بذل جهد في العلوم النظرية للطلاب الدارسين في الدورات عامة والعمل الخارجي خافة؛ لتنمية الإتقان  إذن،

نصب أعينهم حتى يكون الإتقان يجري فيهم مجرى الدم، فهناك أحداث وقصص   صلى الله عليه وسلمعندهم وجعل حديث رسول الله 
 كثيرة ممسفة سبب رئيسي فيها الإهمال وعدم الإتقان.

 
أن يكون لديهم قناعة كبيرة بأهمية العمل الخارجي وأنه المحور الرئيسي لإضعاف أمريكا حتى تتخلى عن  * الحرص على

 .-بإذن الله-إسرائيل وتوقف حروبها ضد المسلمين وتتركهم وشأنهم 
 

المبتعثون * أن يتم عمل بحث طويل عن جرائم الأمريكيين في العالم عامة والعالم الإسلامي خافة؛ ليطلع عليه 
 للعمليات في أمريكا بحيث تكون كل خلية في جسدهم معبأة ضد الأمريكيين.

 
 * أن يدرس تأريخ أمريكا عامة وخافة مع المسلمين في فلسطين والعراق.

 
 صلى الله عليه وسلم* أن يتم تفنيد ما يقوله الأعداء من حرمة ضرب المدنيين من الناحية الشرعية، وذكر ما كان عليه الرسول الكريم 

في بني قريظة، وأن تتم الاستفادة من كتاب  -رضي الله عنه-كحكم سعد بن معاذ   -رضي الله عنهم-بة والصحا
 فهو كتاب مهم في هذا الباب ذكََر فيه كثير ا من الأدلة. -رحمه الله-]الحروب الصليبية الجديدة[ للشيخ يوسف العييري 

 
 هدفين.* أن يتم توضيح الحكم الشرعي من وجود الأطفال بين المست

 
* أن يتم توضيح الحكم الشرعي في مسألة التترس أنه أينما ذهبنا لنضرب الشعب الأمريكي الذي يستطيع إيقاف 
العدوان على المظلومين يوجد مسلمين، فيجب أن تكون في أذهانهم مسألة راسخة وهي أن كل ما يمدي إلى تعطيل 

)استشهادية( داخل أمريكا إذْ أنها الوسيلة لدفع  الفدائيةالجهاد العام للأمة غير معتبر، كاتقاء المسلمين في عملياتنا 
 العدو الصائل.
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* أن يتم اطلاعهم عن كيفية تطوير الخصم لنفسه في الجانب الأمني مع دول المنطقة، فعلى سبيل المثال: يطلب من 

م ويتم التغلب على ذلك بأن الحكومة الموريتانية أسماء جميع الموريتانيين الذين اختلفوا عن أهلهم ثم يتم البحث عنه
 يكون الغياب عن الأهل غياب طبيعي كأن يكون طلب العلم أو التجارة لا يكون غيابه مقلق.

 
 * أن يأخذ دورة في مقاومة التحقيق حتى تكون مستوياتهم ممتازة في هذه الناحية.

 
بعض الصفات المطلوبة والتي من أهمها بعد  * أن تتم تنمية قدراتهم في اختبار العنافر المناسبة لهذا العمل، وتذكر لهم

الإماان والتقى الصبر والجلد، فأي شخص نلحظ عليه أثناء تدريبه ملل وعدم إتمام للمهام التي يكلف بها أو سرعة 
 9الذي يحتاج إلى الدقة والنفس الطويل، ففي نيروبي لبث الإخوة  يغضب أو حدَّة يتم استبعاده من العمل الخارج

البيت! فمثل هذه الأجواء غير الطبيعية يظهر فيها ما في النفوس، والخلاف بين طاقم المرسل للمهمة في  أشهر داخل
عن  ليسأرض العدو يمدي إلى نتائج وخيمة فقد يخرج أحد الإخوة عن اتزانه ويعصي الأمير وهذا عن تجارب و 

 احتمالات.
 

وأخذ زمام المبادرة وامتلاك آلة جيدة لفقه المسائل وطلب الصفات المهمة أيض ا الذكاء والفطنة وسرعة البديهة  ومن
 المعارف.

 
ا على ما ذكرتم من أهمية وجود قسم تطوير للعمل الخارجي أقول: إن الجو السائد في بلادنا عند كثير من الناس  تأكيد 

ذا الحال كثير ا ما يأخذ هو أن التطوير يحصل مع طول الحياة وكثرة التجارب حين تقع أخطاء فنستفيد منها ونتطور، وه
علينا عقود ا من الزمن وقد يتوهم الإنسان للوهلة الأولى أنه ليس لديه  تصرسنين ا طويلة، بينما إنشاء مركز للتطوير يخ

 طاقات ممهله للتطوير إنما العمل سيتطور مع الوقت بالشكل السابق ذكره.
 

بدلا  من البقاء على نمط تقليدي يكلفنا  -بإذن الله-وا فيه تفرغ بعض الطاقات للتفكير في أي مجال معين سيطور  بينما
تكاليف باهظة، فتفريغ بعض الطاقات للتطوير أمر في غاية الأهمية؛ حيث إنها الخطوة الأولى في هذا الميدان، وسيقدم 

ا تختصر علينا ك اث اأبح -بإذن الله-الباحثون في قسم التطوير  ثير ا من الجهد ودراسات تَتوي على أفكار هامة جد 
والوقت والطاقات والمال، وعلى هذا القسم أن ينمي نفسه بكل ما هو متاح ولا سيما بكثرة الاطلاع والقراءة بشكل 

 عام والمجالات التي نحتاجها بشكل خاص.
 

ا عن ساحات القتال. مع  ملاحظة أن يكون جميع أعضاء القسم في مكان آمن بعيد 
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أن نحدد الاختصافات التي نحتاجها، وأن يتم تَديد الأولويات منها ثم يتم تفريغ بعض  * ومما يفيدنا في هذا المجال

الشباب لإتقان تلك العلوم والاختصافات كهندسة الالكترونيات والكيمياء التي من ضمن بنودها فناعة المواد 
 المتفجرة وهذا من فميم احتياجاتنا.

 
بعض الإخوة الذين لديهم آلة ذهنية جيدة وغير معروف عنهم انضمامهم إلى ففوف المجاهدين ليدرسوا في  فنرسل

الجامعات ونعطيهم الأبحاث التي في المجال الذي نريد تطويره وسيكون حال الإخوة مريح ا أمني ا ويستطيعون الدخول على 
 يحتاجون إليها دون أن يثيروا الاستفسار. مواقع الانترنت كما يريدون ويشترون الكتب والمواد التي

 
يَّأ أنفسنا أنه بعد إرسالنا للإخوة قد لا يعود جميعهم؛ لعدة عوامل منها: الثقل الأسري وما يتبعه من  * يجب أن تهخ

 عوامل نفسية.
 

تصل به فقد يصيبه ننسى البعد الجغرافي والبعد الزمني فهما عاملان خطيران على الأفراد، حيث إننا لا نراه ولا ن ولا
 نحت في ذهنه لبعض الأشياء التي اتفقنا عليها فيحصل له فتور وتَول تدريجي عن المسار الذي كان عليه.

 
ا  لذا سَلون للدراسة أو للعمل الخارجي ينبغي أن يتم وضع مواففات دقيقة وعالية جد  عند اختيار الإخوة الذي سيرخ

عن العدد الذي نحتاجه، وأن يتم وضع منهج لهم ليحافظوا على أنفسهم، تقلل من نسبة التسرب والفتور، وأن نزيد 
 ويتم وضع آلية لمتابعتهم.

 
ولكنها بحاجة إلى عنافر  -بإذن الله-الختام توجد أفكار لعمليات كبيرة وممثرة يفوق أثرها أحداث الحادي عشر  وقبل

يسر إعداد عنافر مخدرَّبة ومخمهَّلة عند الرجوع إلى بلدانها مجاهدة متميزة فأرجو أن تبذلوا جهدكم في إعداد المذكرة التي ت
 أمنية إضافة إلى الصفات الأخرى المهمة في هذا الميدان. شبهةلتجنيد طاقات جديدة ليس عليها أي 

 
تمويل العمل أرجو أن تكتبوا لي عن مقترحاتكم، ولا بأس من فتح عمل تجاري في المكان الذي اقترحتم العمل  بخصوص

يكون غطاء لكم وممولا  لأعمالكم، مع العلم أن أوضاع الإخوة في المغرب الإسلامي لا بأس بها، وملاحظة أن  فيه
يتمكنوا من تمويل أنفسهم بشكل جيد وتمويل العمل  نالإخوة في الصومال بإمكانهم إن طوروا بعض أقسامهم أ

 يخ محمود.الخارجي أيض ا، فأرجو أن تتدارسوا هذا الأمر الحاج عثمان والش
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، وأنا -بإذن الله تعالى-ما تيسر ضمن الوقت المتاح وهناك بعض المقترحات آمل أن أبعثها إليكم في رسالة قادمة  هذا
 بانتظار رسالتكم ومقترحاتكم وملاحظاتكم على ما سبق ذكره.

 
أسأل الله أن يوفقنا وإياكم لما يحبه ويرضاه أن يثبتنا على هذا الطريق حتى نلقاه وهو راضٍ عنا، وأن ينصرنا على  وختام ا

 القوم الكافرين، آخر دعوانا أن الحمد لله رب العالمين.
 

 زمراي أخوكم
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 الله الرحمن الرحيم بسم
 -لله رب العالمين، والصلاة والسلام على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين، أما بعد: الحمد

 -حفظه الله تعالى-الأخ الكريم/ الحاج عثمان  إلى
 

 أن تصلكم رسالتي هذه وأنتم وجميع الإخوة وذراريكم بخير وعافية، وإلى الله أتقى وأقرب. أرجو
 

 رسالتي هذه بالتأكيد على أن يكون هدفنا الأساس في حربنا مع أمريكا واضح ا نصب أعيننا. أبدأ
 
 ماذا نريد؟ -
مرادنا ما لخخص في القسم بعد الحادي عشر من سبتمبر، أن تكف أمريكا عن شرها كدعم اليهود، وتترك المسلمين  إن

 دين فيها كله لله.وشأنهم ليتيسر لنا إقامة دولة الإسلام التي يكون ال
 

: -تعالى-كله لله كما في قوله   يخفى عليكم أن للقتال عند المسلمين غايات كثيرة والغاية العظمى أن يكون الدين ولا
ينخ كخلُّهخ للَِّهِ فإَِنِ انْـتـَهَوْا فإَِنَّ ال} نَةٌ وَيَكخونَ الدِّ الغايات أن ينتهي  ومن، {بَصِيرٌ  لَّهَ بماَ يَـعْمَلخونَ وَقاَتلِخوهخمْ حَتىَّ لَا تَكخونَ فِتـْ

ةَ الْكخفْرِ إِنّـَهخمْ لَا أمَْااَنَ لَهخمْ لَعَلَّهخمْ يَـنْتـَهخونَ : }-تعالى-الكفار عن الاعتداء على الإسلام وأهله كما في قوله   {فَـقَاتلِخوا أئَمَِّ
بالتركيز على أئمة  -بإذن الله-نريد قتالا  يجبر العدو على إنهاء اعتدائه وقتاله لنا، ويتحقق هذا بقوة وسرعة  فنحن

 الكفر.
 

الكفر اليوم هم أمريكا، ومعلوم أن السيادة والسلطة العليا في أمريكا هي للشعب، وهو فاحب القرار الأول،  وأئمة
 بغي تركيز القتل والقتال على الشعب الأمريكي.وماثله مجلس النواب والبيت الأبيض، فين
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، وهذا يأخذ منا -بإذن الله-قتال الأمريكيين وحلفاءهم في أفغانستان واجب وفرض عين لإخراجهم مهزومين  وإن

، إلا أن الآكد في حقنا هو إيقاف هذه الحرب من مصدرها الرئيسي بالقوى القادرة على إيقافها  ا ووقت ا طويلا  جهد 
 .-وهي كما ذكرت الشعب الأمريكي-وقت  بأسرع

 
تَت الضغط المباشر؛  -وهي إدارة البيت الأبيض والكونجرس-فينبغي أن نضع غرفة قيادة عمليات العدو لحربنا  وعليه،

وذلك باستخدام معادلة توازن الرعب بيننا وبينهم، وهذا لا يتم إلا بالتأثير على جميع الشعب الأمريكي بشكل مباشر 
النفط في الخارج وخافة في الدول المصدرة لأمريكا، وبذلك  استهدافت داخل أمريكا وبالتأثير على اقتصاده ببعمليا

 يتم التأثير على دخل المواطن الأمريكي بارتفاع فاتورة وقوده.
 

 هذه العمليات ذلك حملة إعلامية كبيرة مركزة منا يكون جزء منها عبر وسائل الإعلام الأمريكية إن تيسر، رابطين  يرافق
بفقدان الأمن في بلادنا ولا سيما في فلسطين والعراق وأفغانستان وباكستان والصومال، وهو ما لخص في القسم بعد 

 …”.لن تَلم أمريكا بالأمن حتى نعيشه واقعا في فلسطين ” عمليات الحادي عشر: 
 

يخفى عليكم أن من الأمور المهمة عند وجود نزاع بين طرفين أن يكون كل واحد منهما مطلع ا على ثقافة خصمه  ولا
 .-تعالى-وتاريخه وكيفية تفكيره ونقاط ضعفه وقوته فإن هذا مما يعينه على اتخاذ القرارات الأفوب بعد عون الله 

 
ات الساسة الأمريكيين والاطلاع على واقع الحرب بيننا وبينهم، ظهر من خلال تطور الصراع بيننا ومتابعتنا لتصريح ولقد

فضلا  عن حروبهم السابقة إلى أن ضخربت أمريكا في عقر دارها له الأهمية القصوى، وفي المرتبة الأولى، وهو السبيل 
 عن ضرب من ضربهم داخل أمريكا لا يقارن بضربهم خارجها فضلا   ينالأساسي الموفل لما نريد، فتأثر الأمريكي

 حلفائهم ووكلائهم.
 

لتاريخ أمريكا نجد أنه رغم خوضها قرابة ستين حرب ا عبر تاريخها فإن القاسم المشترك لمعظم هذه الحروب هو أنها  فبتأملنا
سم بالعمل العسكري من الخارج وإنما حخسمت عندما ازداد الغضب الشعبي والمعارضة الداخلية لها، فعلى سبيل  لم تَخ

سم الحرب بهذا العدد الهائل من الجنود! وإنما اضطروا  57000حربهم في فيتنام قختل فيها المثال:  جندي أمريكي ولم تَخ
للانسحاب عندما أخطأ رئيسهم نيكسون وأمر بالتجنيد الإجباري؛ لموافلة الحرب مما جعل القضية تمس كل فرد 

 نسحاب.أمريكي، وعندها ثار الشعب بمظاهرات حاشدة ضد الحرب وتم الا
 

 يخفى عليكم أن سياستهم الحالية لمعالجة نقص الجنود هي بالإغراءات المالية الهائلة لتلافي خطأ نيكسون. ولا
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القول: إن حربنا مع أمريكا لا ماكن إيقافها بقتالنا لحلفائها بل حتى قتال الأمريكيين أنفسهم خارج أمريكا قد  وخلافة
 300يوقفها وقد لا يوقفها فهو مرهون بقدراتهم المالية على تَمل أعباء الحرب، فمعلوم لديكم أن عدد سكان أمريكا 

جندي، هذا يعني أن الضرر قد  4000، وفي العراق حوالي جندي 1000مليون، قختل منهم في أفغانستان حوالي 
 أفاب فئة يسيرة منهم لا تكفي لإثارتهم وتَركهم لإرغام الساسة على وقف الحرب.

 
الإحصائيات تفيد بأن نسبة اللصوص والمجرمين في السجون الأمريكية سبعة في الألف، وهي من أعلى النسب في  وإن

 هناك مع هذه النسب العالية من الجرائم الضاغطة على عصبه الأمني.العالم ومع ذلك يتعايش الشعب 
 

ا، فعلى سبيل المثال: ماوت كل سنة في  ولا يخفى عليكم أن عدد الذين ماوتون بالتصرفات المدنية في أمريكا مرتفع جد 
 شخص، وهو عدد ضخم أمام عدد قتلى الحرب في العراق 400000أمريكا بسبب التدخين أربعمئة ألف 

 !خانوأفغانستان، إلا أنهم لم يخرجوا بمظاهرات حاشدة لإغلاق شركات الد
 

حسابية بسيطة إذا قسمنا عدد قتلى الأمريكيين في أفغانستان وهو حوالي ألف قتيل على ثلاثمئة مليون، ولو  وبعملية
من الشعب الأمريكي في  افترضنا أن كل جندي منهم له أبوان على قيد الحياة وأخ أو أخت فسيكون نسبة عدد القتلى

أي أن أمامنا أكثر من مئة ضعف حتى نصل إلى حد عدد قتلى  ،حربهم في أفغانستان ثلاثة فافلة ثلاثة في المليون
سم الحرب هناك بسبب هذا العدد الكبير علم ا أن عدد سكان أمريكا وقتها مئة  الأمريكيين في فيتنام، ومع ذلك لم تَخ

 وخمسين مليون نسمة.
 

يتضح أن النسب الضئيلة في مصائب الأمم والتي لا تذكر ولا تمثر عادة في مثل قضايا الشعوب وغضبها وثورتها  وبذا
ا لكسب المعركة في أفغانستان إذا كان الأمر  وتستطيع التعايش معها وتَملها، وهنا يظهر أن الطريق أمامنا طويل جد 

 متوقف ا على عدد قتلى الخصوم.
 

لين عن العمل في أمريكا بعد الحادي عشر وحربَيْ العراق وأفغانستان، حتى وفل إلى نسبة عشرة ارتفع عدد العاط وقد
ا إذا ما قيس إليه عدد قتلاهم في أفغانستان حيث تصل النسبة إلى  في المئة من القوى العاملة هناك، وهو رقم كبير جد 

 واحد في كل عشرة آلاف.
 

ضرر الذي لحق بهم كان بسبب الإنفاق الهائل على الحربين في العراق العاطلون يعلمون أن جزء ا من ال وهملاء
 وأفغانستان، والجزء الآخر بسبب الجشع والفساد المالي والإداري في نيويورك وواشنطن.
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العدد الكبير من الناس لم يستطع بعد أن يحسم في إيقاف مصادر تلك الأضرار، وإنما ساهم مع الآخرين في  وهذا
الجمهوريين التي تسببت في تلك الأضرار، ورشحوا الدماقراطيين للكونجرس والرئاسة ومع ذلك لم تتغير  إسقاط إدارة
 الأمور كثير ا.

 
كان عشرة ملايين عاطل عن العمل لم يستطيعوا أن يحسموا الأمور لدفع الضرر عنهم بشكل جذري فمن باب   فإذا

 كي هم آباء وأمهات وإخوة الألف قتيل في أفغانستان.أولى ألا يحسم أمور الحرب ويوقفها ثلاثة آلاف أمري
 

تتأكد أهمية العمل الخارجي ولا سيما داخل أمريكا للضغط على ثلاثمئة مليون أمريكي حتى يتحرك الشعب ككل  وبذا
 لإيقاف الحروب الظالمة الضاغطة على شعوب المسلمين ولا سيما في فلسطين والعراق وأفغانستان وباكستان.

 
، رغم أن الطائرة لم تنفجر فقد -فرج الله عنه-يمكد هذا المعنى أثر الرعب الذي أفابهم بعد عملية عمر الفاروق  ومما

اعتمدوا تكاليف مباشرة وغير مباشرة قرابة أربعين مليار دولار، وهو ضعف ما كانت تنفقه الإدارة الأمريكية على 
 الحرب في كل سنة من السنوات الثمان الماضية. 

 
بنسبة ثلاثة في الألف تستطيع الأمم والشعوب أن تتعايش معها فكيف ونحن نتحدث عن نسبة ثلاثة فافلة  لمصائبفا

ا.  ثلاثة في المليون فمن باب أولى أن يتعايش معها الشعب لعقود طويلة جد 
 
ا أن هناك عامل آخر يدخل في المعادلة بقوة في حربهم في العراق وأفغانستان كان السبب الذ إلا ي جعلها تأخذ بخعد 

أكبر عند الشعب، وهو أن أوضاعهم الاقتصادية سيئة، ولولا ذلك لكان بالإمكان أن يستمروا في الحرب لعدة عقود 
ا عن أرضه. ةدون أن يشعر الشعب الأمريكي بكل هذه الحروب الطاحن  الدائرة بعيد 

 
ء الأوضاع الاقتصادية إلا أنه رغم ذلك لم سبقت الإشارة إلى وجود عشرة ملايين عاطل عن العمل بسبب سو  وقد

 تكف محاولاتهم لحسم الأمور.
 

عرفنا نقطة ضعف خصمنا أدركنا أنه طالما أننا نريد تَقيق هدفنا الأساس فيجب أن تكون عملياتنا داخل أمريكا  فإن
داخل أمريكا تمس أمن  وأن التعامل مع هذا الخصم يتطلب أن تمس أمنه واقتصاده هو بالتحديد، فعملية واحدة كبيرة

خلال ثمان سنوات ونيف ضعيف الأثر في أعصابهم   يكيمليون أمريكي، بينما قتل ألف جندي أمر  300وأعصاب 
 ككل.
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فيجب أن تكون حربنا الرئيسية موجهة للضغط على الشعب الأمريكي داخل أمريكا، التأثير عليه بضرب النفط  وعليه،
خيرة الطاقات والإمكانات لهذا العمل العظيم، فإن كان عندنا إمكانيات بشرية من خارجها، ويتبع ذلك أن يتم حشد 

 بأس من ضرب الأمريكيين في الخارج. لاومالية كافية لتنفيذ الخطة السابقة وفاض منها شيء ف
 

لا يخفى أنه سيكون لدى التنظيم عدد كبير من المجاهدين للعمل ضد أمريكا في الجبهات المقترحة؛ نظر ا لدقة  ومما
المواففات المطلوبة فيمن سيكون في قسم العمل الخارجي، وأما من لا تتيح له ظروفه الأمنية السفر عبر المطارات وهو 

العمل الخارجي فيكون ممن يخطط أو يدرب الإخوة الذين  لقسممن الطاقات التي توفرت فيها الصفات المطلوبة 
 سيكونون في هذا القسم.

 
سبق يظهر لي أن العمليات داخل أمريكا هي من أهم أعمال التنظيم طالما أنها ممكنة؛ لأنها تمس أمن واقتصاد  ومما

 الشعب الأمريكي ككل.
 

ه على ضفتي النهر قرى طينية كثيرة، فذهب إليه بعض مثل فراع العالم الإسلامي مع أمريكا كمثل سد كبير أمام وإن
الظالمين وفتحوا بوابات منه ما كان ينبغي لها أن تفتح، ففاض ماؤه الهائل على القرى التي أمامه فتضرر الناس واستنفروا 

ذهم والأطفال في عمل دؤوب ليل نهار مخاطرين بأنفسهم لإنقا نساءوهبَّ منهم رجال شجعان لإنقاذ الشيوخ وال
 وتأمين حياتهم.

 
ا أقل مما بذلوه لترفع عنهم المعاناة العظيمة وتوفر لهم  إلا أنهم كانوا بحاجة إلى فكرة مهمة وجوهرية تستدعي جهد 

طاقاتهم، وهي أن يذهب بعض فرسانهم إلى الذين فتحوا السد وأنزلوا أنواع العناء بالناس فيعاقبوهم ويبعدوهم عنه 
 .ةنتهي معاناتهم العظيمويعيدوا إغلاقه، وبذلك ت

 
هو حالنا، فيجب أن يكون أكبر اهتمامنا وأول أولوياتنا هو القيام بالأعمال الممثرة على أكبر عدد ممكن من  فهذا

هي التي  -البيت الأبيض، الكونجرس، والبنتاجون-الشعب الأمريكي، فإثارة الشعب على أفحاب القرار في أمريكا 
 .-بإذن الله-ستغلق بوابات السد 

 
نكون قد اختصرنا الجهد والوقت على الأمة حتى يتحقق المراد من كف أمريكا عن دعمها لإسرائيل وإخراج  وبذلك

 جيوشها من بلاد المسلمين وتركهم وشأنهم مع أعدائهم.
 
 ينبغي توفير دواعي السلامة للأخ المسمول عن العمل الخارجي ويكون هذا على محورين: -
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كان ملائم وآمن له في باكستان ويقوم بإعطاء دورة إعداد قادة ومدربين للعمل الخارجي، وأرى ألا : يتم اختيار مأولا  
 يتجاوز عدد المتدربين في الدورة الأولى عن عشرة إخوة.

 
 : أن يتم اختيار الإخوة المتدربين في هذه الدورة اختيار ا متميز ا بحيث يكونوا ممهلين لأن يصبحوا قادة في العملثاني ا

الخارجي ومدربين لبقية العنافر ومن أهم ففاتهم بعد الإماان والتقى والصبر والجلد، فأي شخص نلحظ عليه أثناء 
التي يكلف بها، أو سرعة غضب أو حدة يتم استبعاده من العمل  امتدريبه في المعسكرات ملل وعدم إتمام للمه

أشهر داخل البيت، فمثل هذه الأجواء غير  9لبث الإخوة الخارجي الذي يحتاج إلى الدقة والنفس الطويل، ففي كينيا 
وخيمة، فقد  جالطبيعية يظهر فيها ما في النفوس، والخلاف بين الطاقم المرسل للمهمة في أرض العدو يمدي إلى نتائ

 يخرج أحد الإخوة عن اتزانه ويعصي الأمير وهذا عن تجارب وليس احتمالات.
 
ب إذا عمل إن الله يح": صلى الله عليه وسلمى الدم واضعين نصب أعينهم حديث رسول الله أن يكون الإتقان يجري فيهم مجر  -

 ."أحدكم عملا  أن يتقنه
 

 أحداث وقصص كثيرة ممسفة سبب رئيسي فيها الإهمال وعدم الإتقان. فهناك
 
إسرائيل أن يكون لديهم قناعة كبيرة بأهمية العمل الخارجي وأنه المحور الرئيسي لإضعاف أمريكا حتى تتخلى عن  -

 .-بإذن الله-وتوقف حروبها ضد المسلمين وتتركهم وشأنهم 
 
 الذكاء والفطنة وسرعة البديهة وامتلاك آلة جيدة لفقه المسائل وطلب المعارف. -
 
القدرة على أخذ الدورة بالمدة المتفق عليها، ويكون ذلك في البيت الذي يتم ترتيبه، حيث يدخلون البيت ولا  -

عد إتمام الدورة؛ حفاظ ا على سلامة الجميع، ولضمان ذلك يمخذ عليهم عهد قبل دخولهم البيت يخرجون منه إلا ب
 وتسجيلهم في الدورة.

 
أن يكون الشيخ محمود معهم في تلك الدورة لإثراء المحاضرات بالنقاش والحوار المفيد، وبعد إتمام دورة العمل  وأرى

هلين دورة إعداد قادة وكوادر، وأرى أن الشيخ يونس طاقة متميزة تميز ا  الخارجي يقوم الشيخ محمود بإعطاء الإخوة المم 
 يشارك مع الشيخ محمود في دورة إعداد الكوادر. نكبير ا ينبغي الاهتمام به وإعطاءه فرفة لأ
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ل من إتمام هاتين الدورتين أرى أن ينتقل الشيخ يونس وبعض الإخوة إلى خارج أفغانستان وباكستان ويبدؤوا العم وبعد
 هناك على أن يكون الشيخ محمود هو المسمول عن تسيير العمل الخارجي من قِبَلكم.

 
 هامة: ملاحظة

يخفى عليكم كتمان السر في العمل، ولقد كنت من شدة حرفي على هذا الأمر أتجنب الاطلاع على خطط العمل  لا
ت نفسي مضطر ا أن أساهم في هذا الأمر، الخارجي ولكن لما تأخر الأمر وحصل تعثر في تسيير العمل الخارجي وجد

يهمهم الاطلاع عليه من قسم العمل الخارجي، فيكون  نفينبغي الحفاظ على أن يكون الأمر سري ا ولا يطلع عليه إلا م
خط العمل مني إلى الشيخ محمود، إلى الشيخ يونس مسمول العمل الخارجي في إفريقيا، باستثناء المغرب الإسلامي 

 لشبابليبيا إلى مورتانيا فهو تَت إمرة الأخ أبو مصعب عبد الودود، والقرن الإفريقي تَت إمرة أمير حركة اابتداء  من 
 المجاهدين.

 
أن يكون لدينا قسم تطوير وتخطيط وإن كان الجو السائد في بلادنا هو أن التطوير يحصل مع طول الحياة، تقع  ينبغي

ثير ا ما يأخذ سنين ا طويلة، بينما إنشاء مركز للتطوير يختصر علينا عقود ا من أخطاء فنستفيد منها ونتطور، وهذا الحال ك
أنه ليس لديه طاقات ممهلة للتطوير، إنما العمل سيتطور مع الوقت بالشكل  الزمن، وقد يتوهم الإنسان للوهلة الأولى

 السابق ذكره.
 

بدلا  من البقاء على نمط تقليدي  -بإذن الله-تفريغ بعض الطاقات للتفكير في أي مجال معين سيطورون فيه  بينما
يكلفنا تكاليف باهضة، فتفريغ بعض الطاقات للتطوير أمر في غاية الأهمية، حيث أنها الخطوة الأولى في هذا الميدان، 

ا تختصر علينا كثير ا من  اث اأبح -بإذن الله-وسيقدم الباحثون في قسم التطوير  ودراسات تَتوي على أفكار هامة جد 
 الجهد والوقت والطاقات والمال.

 
هذا القسم أن ينمي نفسه بكل ما هو متاح ولا سيما بكثرة الاطلاع والقراءة بشكل عام وفي المجالات التي  وعلى

 نحتاجها بشكل خاص.
 

ذين لديهم القناعة والرغبة لهذا العمل، ولديهم القدرة لذلك أن يكون المسمول عن هذا القسم أحد الإخوة ال وأرى
 وخافة الشغف بكثرة القراءة واستخلاص الفوائد منها.

 
الاهتمام بالإخوة الغربيين في هذا القسم وفي قسم العمل الخارجي، وأن يكون أخانا أبا طلحة الألماني ضمن  وينبغي

هذا القسم كمدرس ومدرب ويفيدكم بأفكار عن العمل داخل أمريكا، وماكن الاستفادة من أخينا عزام الأمريكي حتى 
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خافة الأمريكية، ويترجم ما يفيد الإخوة في هذا المجال، ويكتب و  ربيةيتابع الأبحاث في الانترنت الصادرة من المراكز الغ
 لكم بآرائه حول العمل داخل أمريكا، ومن المفيد أيض ا أن يقوم بإعطاء دورة في اللغة الإنجليزية لأعضاء القسم.

 
ا  المرجع للمسمولين من هذا القسم الشيخ محمود، مع ملاحظة أن يكون جميع أعضاء القسم في مكان ويكون آمن بعيد 

 عن ساحة القتال.
 

يفيدنا في هذا المجال أن نحدد الاختصافات التي نحتاجها وأن يتم تَديد الأولويات منها، ثم يتم تفريغ الشباب  ومما
لإتقان تلك العلوم كهندسة الالكترونيات والكيمياء التي من ضمن بنودها فناعة المواد المتفجرة، وهذا من فميم 

جيدة وغير معروف عنهم الالتحاق بالمجاهدين ليدرسوا في  نيةبعض الإخوة الذين لديهم آلة ذهاحتياجنا؛ فنرسل 
الجامعات ونعطيهم الأبحاث التي في المجال الذي نريد تطويره، وسيكون حال الإخوة مريح أمني ا، ويستطيعون الدخول 

 إليها دون أن يثيروا الاستفسار.على مواقع الانترنت كما يريدون ويشترون الكتب والمواد التي يحتاجون 
 

ينبغي ألا يفوت علينا تَديده ضمن الاختصافات التي نحتاجها هو علم الإدارة، فهو علم مستقل تراكمت فيه  ومما
خبرات البشر وهو في غاية الأهمية، وكذلك السياسات الاستراتيجية، فنحن بحاجة إلى أخ في هذه التخصصات أو 

ا خلال الأحداث التي  الاتف رخيصة ونستفيد منه كثير ا في مجاثنين، وهذا متاح بتكالي متعددة، فقد يعطينا رأي ا سديد 
 ستمر بها الأمة فهذا مجال دراسته واطلاعه.

 
بحاجة المجاهدين لأن يكون  -رحمه الله-يديكم تجربة حية آتت ثمارها وهي شعور الإخوة أيام الشيخ عبد الله عزام  وبين

علم، فحاولنا محاولات عدة مع المشايخ وطلبة العلم حتى يكونوا معنا في الجبهات ليربوا الشباب معهم علماء وطلبة 
 فلم يأتنا أحد منهم ليكون دائم.

 
 بعض الشباب ليدرسوا العلم الشرعي ثم يعودوا إلينا. ابتعاث…الفيروزبادي

 
ين في المئة؛ لعدة عوامل كالثقل الأسري وما يتبعه أن نهيئ أنفسنا أنه بعد إرسالنا للإخوة قد لا يعود منهم إلا أربع يجب

 من عوامل نفسية.
 

ننسى البعد الجغرافي والبعد الزمني، فهما عاملان خطيران على الأفراد حيث إننا لا نراه ولا نتصل به، فقد يصيبه  ولا
 الذي كان عليه.نحت في ذهنه لبعض الأشياء التي اتفقنا عليها، فيحصل له فتور وتَول تدريجي عن المسار 
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عند اختيار الإخوة الذين سيرسلون سواء للدراسة أو للعمل الخارجي يجب أن يتم وضع مواففات دقيقة وعالية  لذا
ا تقلل من نسبة التسرب والفتور، وأن نزيد عن العدد الذي نحتاجه.  جد 

 
 مرفق رسالة بصير وأبي هريرة  التي سبق أن طلبناها منكم. -
 
يخ أبي محمد أرجو إرسالها له متى تيسر ذلك، وإن لم تكونوا قد أرسلتم له الرسالة السابقة فلا مرفق رسالة للش -

 ترسلوها فهذه بدلا  عنها.
 
حبذا أن تفيدونا عن رسالة ابننا خالد لخامنئي، هل نشرت أم لا؟ وترسلوا لنا ردود الأفعال عليها إن كانت قد  -

 نشرت.
… 

 
يمكد ذلك أن جنود حلف النيتو بقيادة أمريكا لقتال القاعدة في أفغانستان أكثر من مئة ألف، وقد قرر أوباما  ومما

زيادة ثلاثين ألف ا، في حين أن الأمريكيين بعد تجسسهم على القاعدة في باكستان وأفغانستان ذكروا أن عنافرها 
يستغربون إرسال أكثر من مئة ألف جندي لمقاتلة مئة شخص!  ناسالدائمين قريب ا من المئة عنصر؛ لذلك فكثير من ال

إلا أن العلة التي خفيت عليهم أن المئة شخص الذين تَاربهم أمريكا يصرون على ضربها في عقر دارها يمكدون ذلك 
لخارج ا فيباللسان والسنان، وهنا بيت القصيد ومكمن الخطر بالنسبة لهم، وقد فرح بوش أثناء رئاسته بأننا نضربهم 

 حتى نشغلهم عن ضربنا وتهديد أمننا داخل أمريكا، فينبغي الانتباه لذلك.
 

فرحت وزيرة الخارجية قبل أيام بأن الخطر الأكبر على أمريكا ليس إيران وكوريا، وإنما الخطر الأكبر الذي يواجه  وقد
، -مثلا  -أمريكا هو القاعدة، فالسر في ذلك لا يكمن في أن القاعدة تهدد مصالح أمريكا في الخارج كما تفعل إيران 

مريكا في بنان منافسة الهيمنة الأمريكية، وإنما لأنها تصر على ضرب أحيث إنها تتمدد في المنطقة وخافة في العراق ول
 عقر دارها.



 نخبة الإعلام الجهادي [823] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 الوثيقة رقم:
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 المرسلة إلى: 

 الشيخ عطية الله الليبي

 التاريخ:
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 بسم الله الرحمن الرحيم

 والسلام على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين، أما بعد:الحمد لله رب العالمين، والصلاة 
 :-حفظه الله-إلى الأخ الكريم الشيخ/ محمود 

 
 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته

 
أن يسدد آراءكم  -تعالى-أرجو أن تصلكم رسالتي هذه وأنتم وأهلكم وذراريكم وجميع الإخوة بخير وعافية، أسأل الله 

 القيام بمسمولياتكم. ويوفقكم ويعينكم على
 

وفلتني رسائلكم الكرماة واطلعت على ما تضمنته، وكذلك على آرائكم جميع ا فيما يخص الأقاليم وابتداء  سأذكر لك 
 رأي فيما يخص الأقاليم، ثم أشرع في باقي المسائل.

 
 بخصوص الصومال:

في رسالته وذكرت له بأن الرد على ما بقي من  فقد أرفقت رسالة للأخ مختار أبي الزبير، ضمنتها الرد على بعض ما ورد
 الرسائل سيكون في رسالة منك ونسخة منها إلى أبي محمد وأخرى لكم.

 
وفيما ذكرتم عن مسألة القضاة، فقد يكون من الصعب على الإخوة هناك تنفيذه فهم نظر ا لاتساع الإقليم وتباعد 

صيب عدة قضاة في كل منطقة فيه حرج عليهم من ناحية توفير الناس تواجههم فعوبة في توفير القضاة، وقد يكون تن
 وتفريغ الأفراد المهيئين، ومن ناحية أخرى توفير المباني والمرتبات لهم.
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فالأمر فوق طاقتهم لا سيما مع ظرفهم الحالي وبناء  عليه فقد يكون من الأسهل عليهم أن ينصبوا في كل تجمع للناس 
التي تَتاج الناس فيها للقضاء، باستثناء المسائل التجارية فهي كما تعلمون بابها واسع قاضي يقضي في جميع المسائل 

وتَتاج قاضي ا متميز ا ويخفى بعضها على القضاة عادة ، إلا أن يكون القاضي قد درسها بتوسع خافة في هذا الزمن، 
 فقد جدت مستجدات كثيرة على التجارة.

 
 الصومال فتكون على الجهاد؛ لإقامة الخلافة.في مسألة البيعة من الإخوة في  -
 
 في مسألة تدريس البنات فأرى أن يترك هذا الأمر لهم. -
 
 .-بإذن الله-فيما يخص طلبهم بأن نخصهم بالحديث ضمن البيانات فهذا حسن وسنسعى فيه  -
 

عليه وفيما يخص  كما أرجو أن توفوا الإخوة في الصومال بالرفق وتذكروهم بالأحاديث الصحيحة التي تَض
الجماعات الصوفية فأكدوا عليهم بأن يسعوا بكل جهد لتحييدهم، وإن أبّ بعضهم الحياد فلا يعمموا عليهم وإنما في  
كل جماعة يسعون لتحييد من يقبل الحياد منها، ولهذا الأمر أسباب لا تخفى عليكم منها أنهم سيكونون ورقة للخصوم 

 كثر إلى الخصوم.وأي استفزاز من جهتنا سيدفعهم أ
 

ويتم تنبيههم إلى أهمية التفريق بين حجم عداء كل خصم من خصومنا لنا وبين المجتهد في قتالنا عن قناعات راسخة 
 لديه وغير المجتهد كل هذه العوامل ينبغي أن يراعيها من يريد كسب الحرب.

 
المسلمين في سوق بكارة إثر ضرب الإخوة لمقر حبذا أن تتدارسوا مع الإخوة في الصومال كيفية تخفيف الضرر عن 

القوات الإفريقية، فهل يكون مناسب ا أن تكون عملياتهم على القوات الإفريقية أثناء قدومهم أو مغادرتهم في المطار دون 
ع القيام بالعمليات على مقارهم إلا إن كانت عمليات نوعية كبيرة أو عبر حفر الأنفاق للوفول إلى قلب المعسكر م

 التزامن بهجوم من الخارج؟ فتدارسوا الأمر وأفيدوني جزاكم الله خير ا.
 

وتعقيب ا على عملية أوغندا في الساحة العامة، فأحسب أنه كان ينبغي أن يكون التركيز على ترتيب عملية متقنة محكمة 
تعذر فيكون استهداف الإخوة  لاغتيال الرئيس الأوغندي موسيفيني فهو أمر مهم للتأثير على الحرب هناك إلا أنه إن

 لأهداف عسكرية أو اقتصادية مهمة.
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ا من وجهاء القبائل  ولي رأي حبذا أن تدرسوه وإن استحسنتموه فارسلوا إلى الإخوة في الصومال وهو أن يشجعوا وفد 
ين في الصومال الموثوقين في الصومال لزيارة بعض التجار في الخليج، وكذلك بعض العلماء ليطلعوهم على حال المسلم

وموت أطفالهم من شدة الفقر ويذكروهم بواجبهم تجاه إخوانهم ويوضحوا له معاناة الناس هناك بالصور والأرقام 
ا بسيط ا؛ لانقاذ حياة أبنائهم!  الموجودة لدى المنظمات الإغاثية، ويقولون لهم أن الفقراء والمساكين ينتظرون منكم جهد 

الناس بما يحتاجون إليه من مال الأمة العام المكدس عند أمراء الخليج ويقولون إنهم حيث إن هملاء الفقراء من أحق 
رجال يستطيعون العمل وإعالة أنفسهم وأبنائهم إلا أن الماء يجري في النهر ولا يستطيعون رفعه إلى أراضيهم، فيقدمون 

ود وإنما هي نواظم، حواجز اسمنتية لهم مشاريع على بعض الأنهار ويفيدوهم أن المشاريع التي نحتاجها ليست سد
وى الأراضي.  هندسية معترضة في مجرى النهر؛ لرفع مستوى الماء قليلا  ليدخل إلى الترع فترخ

 
وفيما يخص تفافيل بناء الناظم فيمكن للإخوة في الصومال أن يأخذوها من أحد مهندسي الري في الصومال، وإن لم 

دان فيزور نهر القاش في مدينة كسلا السودانية، فكنا قد أنشأنا ناظم على يتيسر ذلك فيمكنهم إرسال أخ إلى السو 
 ترعة متتيب وكان المهندسون معنا المهندس إبراهيم والمهندس الدكتور فلاح من مهندسي الري في السودان.

 
عمل ناظم وبعد أن ومن السبل لإتمام مشاريع النواظم: أن يجمع الإخوة في الصومال ما تيسر لهم من الأموال ويبدؤوا 

يبدؤوا في المشروع يقوموا بتصويره وإرسال الصور إلى أهل الخير ليفيدوهم بأنهم قد جمعوا بعض المال من الأهالي على 
فقرهم ولم يتيسر إتمام المشروع بما أتيح لهم من المال، فهذا أمر دافع لأنْ يغير أهل الخير إغاثتهم من الأغذية 

 شاريع تنموية.والضروريات فقط إلى عمل م
 

ومن السبل أيض ا: أن يعدوا الأهالي بأنه إن أنتم ساهمتم في بناء الناظم، سنمجركم أراضي لمدة سنين إلى تأخذوا المبلغ 
الذي دفعتموه وكذلك ماكن أن يعرضوا على أفحاب الأموال والتجار بأن يساهموا في بناء النواظم، وماكن أن تكون 

انات لمدة من الزمن تسدد المبلغ علم ا  -مثلا  -أحدهم مئة ألف مساهمتهم بمقابل، فنأخذ من  ونمجركم عدد ا من الفدَّ
أن ناظم واحد ماكن أن يسقي أربعين ألف فدان إذا كانت الأرض منبسطة مع ملاحظة أن أرض الصومال أرض 

زراعة مساحات أخرى، بساتين  استوائية، فيمكن الجمع مع زراعة المحافيل الحولية التي توفر احتياجات الناس السريعة 
 كالنخيل فهو محصول استراتيجي وأكثر الفاكهة والخضروات احتواء  على العنافر الغذائية.

 
وكذلك من الأشجار التي تناسبها المناطق الاستوائية، شجرة زيت النخيل وماكن استيراد شتلاتها من اندونيسيا أو 

لصومال إلا أن شتلاته في ماليزيا مهجنة ولها ميزات اقتصادية منها: أنها ماليزيا، فزيت النخيل موجود في المنطقة حول ا
 -ويخفترض أنه قد ارتفع-غزيرة الإنتاج وتنتج في مدة وجيزة وللعلم أن دخل الفدان الواحد من زيت النخيل قبل سنوات 

معاناة  -بإذن الله-ستزول  يبلغ سبعمئة وخمسين دولار، وأرض الصومال من أخصب الأراضي في الدنيا، فإذا استخثمرت
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ا أن الاهتمام ببناء النواظم  -ملايين المسلمين وستزداد المقومات التي تدعو الناس للحفاظ على الإمارة الإسلامية، علم 
يتيح للإمارة توفير فرص العمل لمعظم المسلمين عندهم ومما يزيد فرص عمل  -التي يأخذ بناء الواحد منها ثلاثة أشهر

 كثر من زراعة المحافيل التي تَصد بالحصادات ونشجع على زراعة المحافيل التي تَصد يدوي ا.الناس ألا ن
 

وقد يخطر ببال بعض الإخوة أن العدو قد يقصف هذه المشاريع ويدمر زراعة الناس، فأقول: إن في هذا الأمر فعوبة  
الناظم لا يعتبر هدف ا عسكري ا ذي بال،  كبيرة على العدو؛ لأنه فدام مباشر مع احتياجات الشعب الإنسانية، ثم إن

ا؛ لأنها أرزاق عوام الناس وتشكل عداء أكبر للحكومة  فضلا  عن أن ترميمه أمر يسير وردة فعل الدولية عليه كبيرة جد 
 العميلة في الصومال.

 
المسائل التجارية فهو أمر في كما ينبغي تنبيه وتَذير الإخوة المسمولين والعاملين في أجهزة الإمارة من أن يدخلوا في 

غاية الخطورة ويتعارض مع مهمة الدولة سياسة الدنيا بالدين وحفظ الأمن والعدل في القضاء، أما أمور الدنيا فإن 
قامت الدولة بواجباتها وشجعت رعيتها على الأمور التي ضمن طاقتهم وتصلح حال بلادهم فإن الرعية سيسيرون في 

 لى عمارة الأرض بالزراعة والتجارة وغيرها.هذه المسائل فهم أقدر ع
 

فموظفو الدولة أو الإمارة ما ينبغي لهم أن يتنافسوا في التجارة فقوة الناس مالي ا في أي دولة هي قوة للدولة، وتكفي 
 الإمارة الزكاة فضلا  عن أن الزراعة في الصومال تكون نسبة الزكاة منها العشر؛ لأن دخول أعضاء الإمارة أفحاب

القرار في التجارة إفساد للإمارة ودمار للحركة الإسلامية ويمدي إلى فجوة كبيرة بينها وبين الناس وهدم للدولة بأيدي 
منشئيها، ولكم عبرة بالحركة الإسلامية في السودان الذين ضحوا بأنفسهم في سبيل قيام الدولة التي تعلق تطبيق 

وا عن تطبيق الشريعة كانوا قد دخلوا في مسائل خطيرة بسبب أنهم قد الشريعة، فأقاموا الدولة ومن قبل أن يتراجع
أفبحت الدولة بأيديهم وما زالوا يفكرون في تقوية الحركة التي أسسوها قبل السيطرة على الدولة مما أدى إلى احتكارهم 

السكر واحتكارهم للأسواق لكثير من السلع التي يحتاج إليها كل الناس والتجارة فيها من حقوق جميع الناس: كالغاز و 
الحرة فبدلا  من أن تدعم السودان بعدل النظام الإسلامي أشارت تقارير الشفافية الدولية إلى أن السودان من أكثر 
الدول التي تعاني من فساد مالي وإداري كبير، ومن هنا يكون التفكير بالدخول في التجارة لتقوية الكيان الإسلامي 

 ر للكيان.الحاكم خطأ كبير ودما
 

ومن المسائل المهمة أن ما يدور في مجالس الشورى أسرار ينبغي حفظها، فعلى سبيل المثال: التشاور على مكان عمل 
الناظم فلا ينبغي لأحد أعضاء الشورى أن يخبر ابنه أو أحد المقربين منه بمكان النظام قبل معرفة عوام المسلمين، 

م في حين أن ثمنها منخفض، ثم بعد علم الناس بعمل الناظم سيتضاعف ثمنها فسيشتري من الأراضي التي بجانب الناظ
 وبذلك يكون أخْذ لأموال الناس بالباطل.
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كما ينبغي تَذير الإخوة من أن قطع الأشجار بشكل واسع تجاري لعمل الفحم دون زراعة بديل عنها في موسم 

حاجة استهلاك الناس في الصومال، وأما ما هو للتصدير  الأمطار أمر خطير على بيئة المنطقة فينبغي قصره على قدر
 فضرره كبير.

 
لا يخفى عليكم أنه مع التغيرات المناخية يحدث جفاف في بعض المناطق وفيضانات في مناطق أخرى فيجب تنبيه 

الأنهار الإخوة في الصومال لأخذ أقصى الاحتياطات الممكنة، وهذا يقع على عاتق القادة أكثر من القاطنين حول 
 والأودية.

 
ومن هذه الاحتياطات أن يتم إنشاء جهاز لإنذار الأهالي وتأسيس نقطة مراقبة متقدمة في أول النهر؛ لإنذار الناس 

 عند حصول أمطار غزيرة وفيضانات بواسطة جهاز لا سلكي.
 

، مما يعني أن تكون الرسائل ملاحظة: مراعاة الحذر من سقوط أي رسالة تكون وثيقة يظهرها الأعداء لإثبات هذا الأمر
مع الإخوة في الصومال آخذة نفس حكم الرسائل المحتوية على معلومات سرية وخطيرة، وتنبيه الإخوة باستخدام نفس 

 الطريق في إرسال رسائلهم التي تتحدث عن هذا الأمر.
 

 بخصوص المغرب الإسلامي:
في عقد الهدنة مع الإخوة، ورأينا أن عقد الهدنة  فقد قرأت رسالة واحدة تتحدث عن أن هناك بعض الجهات ترغب

ضمن ضوابطها الشرعية أمر حسن حيث إننا نرغب في تَييد كل من ماكن تَييده في فترة حربها مع العدو الأكبر 
 أمريكا، أما مسألة العشرة ملايين يورو سنوي ا لا أرى التشدد فيه وإنما الذي يهمنا أن تتم الهدنة.

 
ثانية فللأسف الشديد لم نتمكن من فتحها رغم محاولات عدة وهي رسالة الأخ أبي مصعب عبد الودود وأما الرسالة ال

 فحبذا أن تعيدو إرسالها إلينا بعد التأكد من فتحها.
 

 بخصوص اليمن:
 ذكرتم في رسالتكم بأنكم تنتظرون رسائل مفصلة عن أحوال اليمن من أبي بصير، فإن وفلتكم فحبذا أن ترسلوها إلي،

وكنتم قد ذكرتم أنكم ستبدؤون في مراسلة الأخ أبي بصير والتمهيد للسياسة الجديدة، فأرى أن نتريث في ذلك إلى أن 
 .-بإذن الله-نطلع على ما عندهم للتشاور في المسألة بشكل أوسع واتخاذ القرار الأنسب 

 



 نخبة الإعلام الجهادي [828] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 بخصوص ما ذكره الإخوة في العراق:
سلام فاستمروا في التوافل معهم وتذكيرهم بأن يبذلوا ما في وسعهم لتجنب عن الخلاف بينهم وبين جماعة أنصار الإ

، وأوفوهم بالاستعانة في حل الخلاف بوجوه العشائر والعلماء وبمن  الخلاف والصدام ما استطاعوا إلى ذلك سبيلا 
 معهم ممن كان مع جماعة أنصار السنة سابق ا.

 
 ان:بخصوص ما ذكرتم عن الأوضاع عندكم في وزيرست

فأوافقكم الرأي فيما ذكرتموه عن التهدئة وتقليل الحركة؛ للمحافظة على سلامتكم وسلامة الأنصار جميع ا وإخراج بعض 
 الإخوة إلى السند لمدة عام أو عامين مع التركيز والموافلة في أفغانستان ولا سيما بالعمليات الكبيرة النوعية.

 
حبذا أن تنبهوا إخواننا في طالبان باكستان وأفغانستان إلى أن ينشروا بين كوادرهم الحديث عن حرمة دماء المسلمين 

معاقبة ويشددوا عليهم في الاحتراز من الوقوع في دماء المسلمين، ويقوموا بحملات توعوية شرعية واسعة في مسألة 
 ".أكذب الحديث ياكم والظن فإن الظنإ"الأشخاص بناء على الظنون 

 
وهذه المسألة ينبغي تنبيه إخواننا المسمولين عن مكافحة الجواسيس لديكم عليها وطرقها معهم باستمرار، ليحذروا أشد 

 الحذر من التعدي على الرجال دون التأكد مما اتهموا به.
 

وأهل القرى وبشكل عام )الرفق ما   كما أود تنبيه إخواننا في طالبان على الأهمية القصوى للرفق في التعامل مع القبائل
كان في شيء إلا زانه، وما نزع من شيء إلا شانه( وفيما يخص القبائل التي دخلت أو تهم بالدخول في المشروع 
ا من أن تكون ردة الفعل منهم مبالغ فيها تجاه هذه القبائل؛ مما  الأمريكي للصحوات فحبذا أن تَذروهم تَذير ا شديد 

 بها لقتالهم ويهم في توضيح الأمر لهم ذكر تجربة إخواننا في العراق.يزيد تجمعها وتأل
 

 بخصوص الهدنة مع الحكومة الباكستانية:
 فموافلة التفاوض على النحو الذي ذكرتم أمر من مصلحة المجاهدين في هذه الفترة.

 
 وفيما يخص الشيخ أبا يحيى:

علمية؛ لأهميتها وعظم احتياجنا لجهوده وخافة بعد تمكين فأرى رأيكم بألا نشغله بالأمور الإدارية عن البحوث ال
إخواننا في الصومال، فهذه إمارة على أرض الواقع عدد رعاياها بالملايين تَتاج إلى متابعة قوية وتوفير ما يحتاجونه من 

يفرغ جزء  كبير ا من البحوث الشرعية، ولا يخفى عليكم عظم المسملية الملقاة على عاتقنا بعد انضمامهم إلينا، فيجب أن 
 وقته لهذه المهمة لا أن يعد البحوث التي يطلبونها فقط، بل يفكر فيما سيحتاجونه ويعده لهم أيض ا.



 نخبة الإعلام الجهادي [829] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 
 وأما الأمور الإدارية فيمكن لبعض إخواننا الآخرين أن يقوموا هذه المهمة وإن كان مستواه الإداري متميز ا عنهم.

 
 بخصوص تعيين نائب ا لكم:

 عن قدرة الشيخ أبي خليل في هذه الفترة لهذه المهمة، فإن لم يكن هناك مانع من استلامه النيابة، فأرى فأرجو إفادتي
أن يقوم بهذه المهمة وعندها تخبروه بأنه قد تم تعيينه نائب ا لكم لمدة سنة قابلة للتجديد تبدأ من تاريخ وفول الرسالة، 

الرحمن المغربي، فحبذا أن تفيدوه بذلك وأنه لمدة سنة قابلة للتجديد  وأما النائب الثاني فأرى أن يكون الأخ أبو عبد
 تبدأ من تاريخ وفول الرسالة.

 
وإن تعذر تعيين الشيخ أبي خليل في هذا المنصب، فيقوم الأخ أبو عبد الرحمن المغربي بهذه المهمة ويكون الأخ عبد 

 الجليل نائب ا ثاني ا.
 

الذاتية لجميع الإخوة الذين قد يرشحوا الآن أو في المستقبل لمنافب إدارية كبرى كما حبذا أن ترسلوا إلينا السير 
أستحسن أن تطلبوا من كل منهم كتابة تصوراته عن العمل الجهادي بشكل عام وآرائه ومقترحاته على أي من 

 الساحات الجهادية.
 

لمصري بتقديم الشيخ أبي محمد المقدسي فهو  وفلني من طرفكم كتاب ]نقاط الارتكاز[ للأخ أبي أحمد عبد الرحمن ا
كتاب في غاية الأهمية ينبغي التأكيد على الإخوة بقراءته ونشره في الانترنت بأوسع نطاق؛ للاستفادة منه في توعية 
الشباب عامة وشباب الجماعات الدعوية خافة، وكذلك ينبغي نشره في العالم الإسلامي عامة والإشارة على جميع 

بنشره حيث إنه عامل مهم في توعية الإسلاميين الصادقين للخروج من تيه الجماعات الدعوية المقرة بشرعية الأقاليم 
الحكام المرتكبين لنواقض الإسلام، فتتم ترجمة الكتاب بما يتاح من اللغات كـ: الأردو والبشتو والفارسي والتركي 

 والساواحلي والملاوي والإنجليزية والفرنسية وغيرها.
 

ا يستحسن الاتصال بالشيخ أبي محمد المقدسي لاستئذان فاحب الكتاب في اختصاره، فإن وافق يرسل إلى أحد كم
المشايخ ويقال له أنه كتاب مهم ولكن فيه بعض الطول فحبذا أن يختصره؛ ليسهل انتشاره ويكثر قراؤه، وحبذا أن 

 يزوده بهوامش مفيدة مختصرة.
 

ينبغي الانتباه إلى خطورة إرسال الأمور السرية الخطيرة عبر بريد الكتروني بشكل عام ولا سيما من منطقة وزيرستان وما 
، فينبغي أن تنبهوا -حولها أو أن يرسل إليها وما حولها، إلا أن يكون التوافل من دول أخرى كإيران أو تركيا  مثلا 



 نخبة الإعلام الجهادي [830] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

ع الإخوة المعنيين بأن الإرسال عبر بريد الكتروني يكون في حسابنا أن الشيخ يونس بهذا الأمر وكذلك تفيدوا جمي
الأعداء قد يطلعون عليه فيبقى للأمور العامة والتي لا تترتب على معرفة الأعداء بها ضرر ذي بال، وألا يكون هناك أي 

مدوا على أنها مشفرة حيث إن استخدام للأجهزة المتطورة فيما يخص الأمور الخطيرة لا سيما العمل الخارجي، وألا يعت
العدو متاح له بيسر مراقبة جميع الرسائل القادمة إلى مناطق المجاهدين ومن ثم الحصول على رسائلهم، وكما لا يخفى 

 عليكم أن هذا العلم ليس علمنا ولسنا من اخترعه وبالتالي نجهل كثير ا منه.
 

تمدين على التشفير مغامرة، حيث إن المتوقع أن من فنع ومن هنا أرى أن إرسال أي أمر سري خطير عبر البريد مع
هذا البرنامج يستطيع فتح الرسالة المشفرة مهما كان نظام التشفير، فالاعتماد على التشفير يكون لتعجيز العامة عن 

ماد فتح الرسالة، أما في الحروب وبإمكانيات دول وخافة عندما تكون ذات باع في هذه التخصصات فلا ينبغي الاعت
على التشفير حيث إن الاحتمال وارد بشدة لطبيعة الأمور، فلا يكون التوافل إلا عبر الأشخاص ليبلغوا الرسالة 

 المطلوبة للطرف المعني.
 

وقد يكون من القرائن على أن العدو يطلع على رسائلنا، أنه بعد إرسال رسالة الأخ بصير  والتي تَدث فيها عن رأيه 
 العولقي هو الرجل الأول، فرح الأمريكيون بأن الشيخ أنور العولقي هو الأمير الفعلي للتنظيم.بأن يكون الشيخ أنور 

بخصوص ما ذكرتم عن الاثنين مليون التي استلمتموها والأربعة التي تنتظروها فدية الدبلوماسي الأفغاني فهو أمر 
 ومة مثل هذا المبلغ لتحرير أحد رجالها!مستغرب بعض الشيء؛ حيث إنه في مثل وضع أفغانستان عادة لا تدفع الحك

ا وهو أن يكون الأمريكيون على علم بتسليم المبلغ وخافة أن انتشار الأخبار في  فهناك احتمال ليس قوي ا جد 
ا ووافقوا على أساس أن يكون تَرك المبلغ تَت دائرة مراقبة الطيران للوفول إلى القائد الميداني في  أفغانستان سريع جد 

ة وإلى القيادات التي سيصلها من هذا المبلغ، إلا أنه مما يعين على تقدير نسبة ورود هذا الاحتمال معرفة أهمية المنطق
الأسير لدى الحكومة وهل هناك أحد أقربائه مسمول كبير في الحكومة أم لا؟ ولكن على أي حال إن ظهرت لكم في 

الموضوع -بة وفي أي فرفة جو غائم تقوموا بتغيير المنازل الأمر شبهة مراقبة، فاعتبروا أنفسكم تَت دائرة المراق
 .-للمدارسة

 
ومع كون الاحتمال ليس قوي ا إلا أنه في مثل وضعنا وشدة الطلب علينا، فلا ضرر من التحرز من مثل هذه الأمور ولذا 

 أحببت أن تكونوا منه على حذر في هذه المرة وفي أي مرة قادمة.
 

بلغ تستلمونه من الأعداء هو أن تقوموا بعملية قطع للمراقبة الأرضية والجوية وكذلك يتم تبديله ومما ينبغي فعله مع أي م
على دفعات مع أحد المصارف في المدن الكبيرة وتبديله سيستلزم تغيره من عملة إلى أخرى، فإن كانت العملة التي 

ر إلى اليورو ثم تصرفوا اليورو إلى دولار من وهو ما تريدون فتقوموا بصرف الدولا -مثلا  -استلمتموها هي الدولار 



 نخبة الإعلام الجهادي [831] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

مصرف آخر؛ وسبب ذلك أن تكونوا في الجانب الآمن من أي مواد ضارة أو إشعاعات ممكن وضعها على الأوراق 
 المالية وهي لا ترى بالعين.

 
 بخصوص الجماعات التي طالبتكم ببعض المبالغ المالية:

موع ما سيتم إنفاقه على المساعدات لهذه الجماعات حول مئة ألف دولار أرى أن يتم التعامل معهم بالروبية ويكون مج
إذا جاءت مبالغ أخرى سنتعاون معكم، وإن بدا لكم أن الأمر يحتاج إلى  -إن شاء الله-وذلك مع الوعد لهم بأنه 

 أكثر من ذلك فيمكن أن يصل المجموع إلى مئة وخمسين ألف دولار.
 

 م متقدمة:بالنسبة لإعطاء الإخوة رواتبه
يستحسن أن يكون كل شهر على حده، إلا الحالات التي تعاملتم معها ولديكم ثقة بقدرتهم على ضبط المال وعدم 
فرفه قبل أوانه؛ وسبب ذلك أن بعض الإخوة لا مالكون قدرات إدارية تمهلهم للمحافظة على المال سواء بضياعه أثناء 

قف حرج إن فرف الأخ المال وطلب قرض ا فلن نملك إلا أن نعطيه، الحركة أو بصرفه في غير موضعه فسيكون في مو 
أعني المبالغ الاحتياطية التي أعطيت -فلا ينبغي أن نضع أنفسنا في هذه المواقف، وللإخوة تجربة سابقة لم تكن مشجعة 

 .-للأسر أثناء حركتهم من إيران إلى باكستان
 

فرفة ممكنة، وقد جاء في  الأموال لتستطيع موافلة العمل بها لأطوليا حبذا أن تزيد وتطور معلوماتك في التعامل مع 
 ]كتاب كشف الخفاء[. صلى الله عليه وسلمأو كما قال نبينا  "العبد رزق عشرة أيام في يوم واحدإن االله ليرزق "الحديث 

 
المبلغ الذي من الله به على المجاهدين قد يكون رزق ا لهم لخمس أو ست سنوات قادمة، وفي الحديث الآخر عن  فهذا

 ."ما عال من اقتصد"أنه قال:  صلى الله عليه وسلمرسول الله 
 

الضرورة بمكان أن تكون على علم دائم بحركة الأموال والرفيد المتبقي وأن يكون هناك تقرير يقدم لكم بشكل  ومن
 ي من المسمول المالي لديكم عن ذلك، واعتمدوا إرسال نسخ من تلك التقارير إلي.دوري نصف شهر 

 
أرجو أن يكون حفظ الأموال في عدة أماكن آمنة، عند أشخاص موثوقين والحرص والاقتصاد في فرفها على ألا  كما

كحد أقصى لو زاد الأمر   يكون المبلغ فوق الطاقة النفسية للأخ الممتمن، فبعض الإخوة قد يحتملون حفظ خمسين ألف
 الآلاف، فأرجو مراعاة ذلك. مئاتعن ذلك قد يخرج عن اتزانه وبعض الإخوة قد يحتملون حفظ 

 
 أن تفيدونا بما تم في تذكير الإخوة في الأقاليم بالسياسة العامة وطلب أجوبة منهم عما تبعثوه إليهم. حبذا



 نخبة الإعلام الجهادي [832] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

قد ذكرتم ضمن الإخوة الذين تشاورتم معهم إثر مجيء الرسائل من الأقاليم الأخ بشير المدني فحبذا أن تعرفوه لي  كنتم
 في رسالة سابقة بأن تجتنبوا تغيير الكنى إلا لضرورة. -رحمه الله-مع ملاحظة أني قد أرسلت للشيخ سعيد 

 
 أخينا فاحب المهندس: بخصوص

شعار آخر وتتم منافحته بين الحين والآخر فهو سهل قريب وإن كان داء الهندسة التريث في ترشيحه إلى إ فأرى
 متمكن منه.

 
بخصوص تركيا ثم بعد ذلك نخشر خطاب له  -حفظه الله-في رسالتكم بأنكم قد أوقفتم بيان الشيخ أبي محمد  ذكرتم

على الإعلام يتحدث عن تركيا وأسطول الحرية فهل هو نفس ذلك الخطاب؟ حبذا أن توضحوا لنا الأمر وترسلوا إلينا 
 الخطاب حيث إن الإعلام لم ينشر إلا جزء  يسير ا منه.

 
أن تفرغوا إخوة ليسحبوا من الانترنت الوثائق التي تسربت من البنتاجون بخصوص أفغانستان وباكستان ليترجموها  حبذا

وتتم دراستها حيث إنها محتوية على سياسات العدو في المنطقة وقد فرح وزير الدفاع الأمريكي بأن تسرب هذه الوثائق 
ا أن الموقع  بدأ ينشرها قد أعلن عن اثنين وتسعين ألف وثيقة ثم أعلن عن  الذيسوف يمثر سلب ا على الحرب، علم 

 خمسة عشر ألف وثيقة أخرى.
 

ا أني قد طلبت من  حبذا أن ترسلوا إلينا باستمرار خطابات الشيخ أبي محمد وكذلك خطابات الشيخ أبي يحيى علم 
 الشيخ أبي يحيى إفداراته السابقة.

 
.أن ترسلوا إلي لقاء الشيخ أنور العو  حبذا  لقي مع فدى الملاحم كاملا 

 
بانتظار إتمام الردود على ما ورد في رسالتنا السابقة والتي كان من مضمنها ترشيح أخ كفء لأن يكون مسمولا  عن  نحن

 عملية كبيرة في أمريكا.
 
في علم كان لديكم بعض الإخوة الذين لهم باع في وزن القصائد فحبذا أن تفيدوني بذلك، وإن توفرت لديكم كتب   إن

 العروض فحبذا أن تبعثوا بها إلي.
 

بالإجابة على ما في القائمة من  -بإذن الله-ما ذكرته عن الأسئلة التي بعثها الأخ عبد الرحمن المغربي فسأشرع  بخصوص
 أسئلة مهمة.



 نخبة الإعلام الجهادي [833] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 
حداث يخص البرنامج الذي سيقوم بإعداده أحمد زيدان فأخبره أنه يستحسن أن يكون في الذكرى العاشرة لأ فيما

، فهو سيحتاج أن يضع تصور ا للبرنامج ومراجعته عدة  الحادي عشر علم ا أن مدة عام لإتمام الأمر ليست وقت ا طويلا 
مرات وسيلتقي بعدد كبير من الناس في مناطق مختلفة من العالم ناهيك عن أسئلته إلينا وجوابنا عليها ثم أسئلته على 

 به ليفيدكم بالأسئلة التي سيحتاجها للبرنامج. الأجوبة، فحبذا أن تسرعوا في الاتصال
 

المهم لنجاح المشروع ألا نتدخل نحن فيما يسمى بالسيناريو وتفافيل خطة البرنامج باستثناء أن نطلب منه عدم  ومن
إجراء أي لقاء مع أي من أفراد أسرتي وماكن إيصال ما هو مهم لكي يتضمنه البرنامج بشكل غير مباشر دون توسع،  

يقال له إن الإخوة استحسنوا بعض أعمالك في ذكرى سابقة لأحداث الحادي عشر وخافة تأكيدك على أن  كأن
 هذا التنظيم يختلف عن التنظيمات الأخرى؛ لعدم ارتباطه بأي حكومة من الحكومات.

 
محتوياتها مشاعة  مسألة أن تكون حقوق النشر محفوظة للجزيرة والسحاب فبدا لي لأمور منها أن الجزيرة قد جعلت وفي

في الانترنت أن يتم التفاوض مع زيدان على أن تكون حقوق النشر للإفدار مرئي ا للجزيرة، ومسموع ا ومكتوب ا 
للسحاب، مما يعني أن بعض الإجابات على الأسئلة تكون مسموعة  وبعضها مرئية ، وعلى كل حال يتم التفاوض بهذا 

 ضي ومجزي وتبقى على اطلاع بسير المفاوضات بهذا الخصوص.الشأن إلى أن تصل السحاب إلى اتفاق مر 
 

ما ذكرتم عن وضع مبلغ من المال هدية في حسابي فجزاكم الله خير ا وأنا أقبله بشرط أنه قرض علي ومع مجيء  بخصوص
 أي أموال خافة لي تقتطعونه منها وحبذا أن يتم إرساله إلي مع الوسيط.

 
إرسال نسختين من أي رسالة من رسائلكم ترسل إلى الأقاليم واحدة لي والأخرى للشيخ أبي محمد لنكون  أرجو

 مطلعين على الوضع ومتابعين له.
 

إبلاغ سلامي إلى الشيخ أبي محمد وإلى جميع الإخوة لديكم كما أرجو أن تطمئنني عن أحوالكم بعد الأمطار  أرجو
 له الحمد بخير وعافية.الغزيرة والفيضانات، أما نحن فل

 
 قد أشرت سابق ا بتخزين كميات من القمح لعلكم علمتم بذلك فحبذا أن تفيدوني ماذا تم بهذا الشأن. كنت
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يخص ذكركم بأنكم قد تَاولوا مع الإيرانيين لإطلاق سراح ابني حمزة إلى قطر مباشرة فإن ذلك قد يشعر الإيرانيين  فيما
لام في قطر عن ظلمهم للمجاهدين مما يدفعهم إلى عدم إطلاق سراحه إلى أي بالخطر من أن يتحدث على الإع

 مكان، حيث إن ذهابه إلى قطر من هنا أمر وارد.
 

 بيان بخصوص التغيرات المناخية ولا سيما فيضانات باكستان، حبذا أن ترسلوه إلى قناة الجزيرة. مرفق
 

رسالة للشيخ أبي يحيى ورسالة للأخ إلياس ورسالة للأخ أبي أنس السبيعي وأخرى للأخ عبد اللطيف، فحبذا أن  مرفق
 تصلنا ردود عليها.

 
إبلاغ الوسيط بيننا بأن يكون قريب ا في المكان المتفق عليه في السابع والعشرين من هذا الشهر أغسطس حيث أني  أرجو

ي في الذكرى التاسعة لغزوات الحادي عشر من سبتمبر مما يستدعي وفوله إلى قناة أنوي إفدار بيان للشعب الأمريك
 الجزيرة قبل الحادي عشر بمدة كافية.

 
أن يوفقكم ويحفظكم ويعينكم على القيام بهذا الواجب العظيم، وأوفي نفسي  -سبحانه وتعالى-الختام: أرجو الله  وفي

من محسنهم ونتجاوز عن مسيئهم وخافة في هذه الظروف مع تقديم النصح وإياكم بالرفق والحلم مع الإخوة وأن نقبل 
 لهم.

 
 دعوانا أن الحمد لله رب العالمين، والصلاة والسلام على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين. وآخر

 عليكم ورحمة الله وبركاته. السلام
 أزمراي أخوكم
 1431/ شعبان 26 الجمعة



 نخبة الإعلام الجهادي [835] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 – الثالثةالدفعة  -

 الأولى الرسالة

 إلى الشيخ عطية الله الليبي

 
 بسم الله الرحمن الرحيم

 الحمد لله رب العالمين والصلاة والسلام على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين، أما بعد؛
 .-حفظه الله-إلى الأخ الكريم                           الشيخ محمود 

 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته، وبعد؛
 أن تصلكم رسالتي هذه وأنتم وأهلكم وذراريكم وجميع الإخوة بخير وعافية.أرجو 

 
 وفلتني رسالتكم الكرماة وهذه بعض الردود على ما ورد فيها:

 
بخصوص رسالة الأخ أبي مصعب عبد الودود فقد تمكنا بفضل الله من فتحها واطلعت على ما تضمنته وسأرفق له • 

 كما أرجو أن تفيدوني هل تم إعداد البحث عن مهادنة المرتدين وإرساله إلى الإخوة في رسالة في المرة القادمة بإذن الله
الجزائر أم لا وإن كان قد تم فحبذا أن ترسلوا إلي  نسخة منه وإن لم يكتمل بعد فحبذا أن ترسلوا إلي  الجزء الذي كتب 

 منه.
 

الجهادية بالفرنسية وبما يستطيعونه من لغات إخواننا  *وحبذا أن توجهوا الإخوة في السحاب للاهتمام بترجمة الأدبيات
في إفريقيا فلهذا الأمر أهمية كبيرة أشار إليها الشيخ بشير المدني في تقريره عن المغرب الإسلامي وهو مرفق فحبذا أن 

 ترسلوا نسخة منه للشيخ أبي محمد وأرى أن ترسل نسخة منه للإخوة في السحاب بعد اطلاعك عليه.
رسلون إلى إخواننا في المغرب الإسلامي بأن يزيدوا اهتمامهم بترجمة الأدبيات الجهادية إلى الفرنسية واللغات وكذلك ت

 المحلية.
 
أرجو إرسال أسماء القبائل التي ذكرها الشيخ بشير المدني في تقريره وبشكل عام قبائل المنطقة )المغرب الإسلامي( على • 

 عريف الحروف المعجمة من غيرها.أن تكون الكتابة مشكلة وموضحة بت
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مرفق بيان للشعب الفرنسي أرجو إعطاؤه لقناة الجزيرة العربية وقناة الجزيرة الدولية وكذلك مرفق نسخة أخرى من • 
البيان في شريحة خافة للإخوة في الإعلام ومقطع مصور كتجربة لبيان أمريكا ليطلعو عليه ويفيدونا بملاحظاتهم الفنية 

 لفوه.عليه ثم يت
 
أرجو إرسال رسالة إلى إخواننا في المغرب الإسلامي على وجه السرعة تتضمن الإشارة عليهم بأن لا يتفاوضوا مع • 

الفرنسيين على إطلاق سراح أسراهم بالمال وإنما يكون التفاوض مع الفرنسيين على رفع مظالمهم عن الأمة كتدخلهم في 
الب انسحابهم من أفغانستان مع الإشارة إلى أن بدايات التفاوض قبل شمون المغرب الإسلامي ويكون من أهم المط

 إبرام الاتفاق لا تلزمهم بشيء.
 

كما أرجو التعميم للإخوة بأن المفاوضات مع الأوربيين يكون على رأسها انسحابهم من أفغانستان ومع الأمريكيين 
لتفاوض مع الأوربيين لأنها تَصيل حافل فمتى يكون على رأسها التخلي عن دعم اليهود ولا تضاف مسألة اليهود ل

 اضطر الأمريكيون للتخلي عن اليهود سيتخلى الأوربيون.
 
بخصوص الصحفيين الفرنسيين لدى الطلبة فإن تأكد أنهم جواسيس فالرأي أن يتم ربط قضية إطلاق سراحهم بخروج • 

يقتلا وأما إن كانت هناك شبهة فتتم المفاوضة  الفرنسيين من أفغانستان وإن لم يتم إعلانهم لجدول زمني للانسحاب
 معهم على الفدية.

 
 بخصوص العمل داخل أمريكا فالأخ طوفان غير مناسب وأما أخونا الباشا فتقديري أن المهمة فوق طاقته.• 
 
في  بخصوص كتاب نقاط الارتكاز وما ذكرتم عن مملفه فحبذا أن تقترحوا علي  طريقة للاستفادة منه دون الدخول• 

تزكية الكاتب وقد كنت في رسالتي للأخ بصير أشرت إلى الكتاب فحبذا أن تَذف هذه الإشارة قبل إرسال الرسالة إلى 
 بصير هذا إن كانت الرسالة لم ترسل بعد.

 
بخصوص اليمن فسأوافيك عما ذكرتهَ من آراء في رسالة قادمة بإذن الله وكذلك فيما يخص ما كتبه الأخ طوفان • 

 به. سأوافيك
 
بعد الذكرى الأخيرة للعمليات المباركة يوم الحادي عشر بأيام فدر خطاب للشيخ أبي محمد وكان تعامل الجزيرة معه • 

ملفت للانتباه فبثت غيرها من القنوات الخبر قبلها وبثته هي في نشرة يكون فيها معظم المسلمون في العالم العربي 
ساعة إلا  24شريط الأنباء والمألوف أن يبقى الخبر في شريط الأنباء  نائمون وجعلته الخبر الأخير ثم وضعت الخبر في
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أنها حذفته من شريط الأنباء بعد بضع ساعات دون أن يكون هناك حدث كبير يبرر عدم الاهتمام بالخطاب فحبذا أن 
 تفيدونا بتوقعاتكم وتَليلاتكم لهذا الأمر كما يستحسن أن تسألوا عنه أحمد زيدان.

 
ن ما أرفقتموه لي سابقا  مقالا  منسوبا  لأخينا سيف العدل بعنوان )السيرة الذاتية للقائد الذباح أبي كان من ضم• 

مصعب الزرقاوي( رحمه الله وبعد اطلاعي عليه ظهر لي بجلاء أنه مكذوب في نسبته لأخينا سيف العدل وفيه إساءة 
فيه تَفيز شديد للإخوة في العراق بأن يقيموا دولة لم لأخينا أبي مصعب رحمه الله ولأخينا سيف وللتنظيم بشكل عام و 

تكتمل مقومات نجاحها ومما ي ظخهر أن الكاتب ليس هو سيف العدل ذكره في المقال بأنه أخذ تفويضا  مني ومن 
الشيخ أبي محمد للتعامل مع قضية أبي مصعب رحمه الله في حين أن في ذلك ال وقت لم تكن الوحدة قد تمت بيننا 

جماعة الجهاد فأي شخص كان معايشا  لنا في تلك الفترة سيقول أنه أخذ التفويض مني ومن الشيخ أبي حفص وبين 
رحمه الله بينما الكاتب لم يذكر شيئا  عن الشيخ أبي حفص رحمه الله علما  أنه لم تكن هناك أي مشكلة مما ذكر وأننا لم 

الصحة فأرجو أن يتم تَليل النقاط الخطيرة التي احتوى  نفوض أحدا  لحلها وفيه سرد لقصص ليس لها أي أساس من
عليها المقال وتوضيح ماذا أراد الكاتب أن يدس فيها كما أرجو أن تقوم بتكذيب نسبته لسيف وتذكر أنه في السجن 

اء على مما لا يتيح اطلاعه عليه وتبرئة نفسه منه وأن هناك أشخافا  بل أجهزة تابعة لبعض دول المنطقة مهمتها الافتر 
 المجاهدين وتشويه فورتهم ويكون التكذيب بأن سيف العدل براء من المقال دون زيادة في وفف أخينا.

 
وقد ورد في رسالتك السابقة ذكرك لسيف العدل مع الشيخ أبي الخير والشيخ أبي محمد الزيات مما استدعى ذكر هذه 

والشيخ أبو محمد متقدمون على أخينا أبي خالد سيف  المعلومة وهي خافة لعلها لا تغيب عنكم فالشيخ أبو الخير
العدل مع أني أحسب أن له جهوده التي تفيد الجهاد والمجاهدين ولكن في الأعمال العسكرية التي هي دون استلام 

 أو ثاني ا نرجو الله تعالى أن يفرج عنهم جميع ا.النيابة سواء كان نائب ا أولا   القيادة العامة أو
 
التراسل عبر الانترنت فلا بأس بالتراسل في الرسائل العامة إلا أنه حتى مع ما ذكر الإخوة عن برنامج أسرار بخصوص • 

المجاهدين فسرية العمل الخارجي لا تسمح باستخدامه فحبذا التأكيد على الإخوة الذين يعنيهم الأمر بأن العمل 
 الخارجي لا يكون إلا عبر الرسل الثقات.

 
صاحب الطيب أرجو الاطلاع عليها وإرسالها والاطلاع على رسالته إلينا ونسخة من رسالته ورسالتي مرفق رسالة ل• 

 للشيخ أبي محمد وستصلكم رسالة للشيخ أبي محمد في الرسالة القادمة.
 
 موثوق.مرفق رسالة للأخ بشير المدني أرجو إيصالها إليه وإن كان قد سافر فيكون إرسالها بالطرق العادية عبر رسول • 
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وقد كان  صلى الله عليه وسلمأرجو تكليف من يلزم بجمع المعلومات عن فحفيتين من الدنمرك يعملون مع الصحيفة المسيئة للرسول • 
 تم طردهما من باكستان ثم أعيدتا بضغوط خارجية.

 
امة حبذا أن تفيدني عن المعلومات التي طلبتها عن الإخوة في العراق وهل تيسر لكم أن ترسلوا إليهم السياسة الع• 

 وماذا تم بخصوص ردود الإخوة الذين أرسلتموها إليهم.
 
أرجو أن تراسلوا جميع الإخوة في الأقاليم بأن يجتنبوا إجراء اللقاءات مع الإعلام الجهادي لما قد ذكرته سابق ا من أنها • 

حي للناس بمعاني ليست في تكون خارجة عن المهنية التي استقر عليه أهل هذه الصناعة ولا تَمل الحيوية الكافية مما يو 
فالح المجاهدين كالتخلف وما شابه ذلك فضلا  عن عدم توفر الأخ المهيأ لإدارة الحديث واختيار الأسئلة المناسبة في  
كثير من الأحيان ولعلكم لاحظتم في الأشرطة الأخيرة للأخ أبي دجانة الخراساني رحمه الله وتقبله في الشهداء الفرق بين 

يتحدث فيه بمفرده ويبن اللقاء وما ورد فيه من أسئلة عن الماديات مما لم يكن مناسبا  للاستفادة من وقت البيان الذي 
 رجل يريد تقديم روحه لله بعد أيام أو ساعات نحسبه والله حسيبه.

 
 حبذا أن ترسلوا إلي  جميع وفايا الإخوة التسعة عشر الموجودة لدى الإخوة في الإعلام.• 
 
ن القمح فلي رأي بأن تفرغوا أخوين من أهل هذه المناطق ذوا كفاءة ولديهما حس تجاري أو يكونا بخصوص تخزي• 

أفلا  عاملين في التجارة فتطلبوا منهما أن يكون ضمن تجارتهما التجارة بالقمح والسكر والحبوب وما شابه من 
ع عن مستوى فيضانات الأودية والأنهار ضروريات الغذاء ويكون لهم مستودع متين متقن لا تتسرب إليه المياه مرتف

ا أن الكمية الاحتياطية ينبغي أن تكون كافية لكم لمدة سنة  فتشاركون معهما بالكمية التي تَتاجونها من الغذاء علم 
على الأقل وهما يتاجران بها فتبقى متجددة باستمرار على أن يتم الاتفاق معهما أنه عندما تبدأ الأزمة يتوقفان مباشرة 

ن البيع ويبقى المخزون الذي لديهما للإخوة وهما مستفيدان من هذه الخطة بالأرباح المترتبة على البيع والشراء فنحن ع
  لن نشغل مستودعاتهما دون فائدة تعود عليهما.

 
 ة.إلا أنه من الأهمية بمكان أن تكون المستودعات ضمن النطاق الذي يسمح بوفول القمح منه إلى الإخوة عند الضرور 
-أما الطريقة الأخرى التي ذكرتها سابق ا فإن كانت حركتكم كثيرة فيصعب نقلها والتحرك بها فهي شراء براميل نظيفة 

كانت تستخدم لمواد غذائية كالمشروبات الغازية والزيوت النباتية وليس المواد الكيماوية محكمة الإغلاق تغسل وتنشف 
هذه ال براميل حلقة مطاطية لمنع تسرب الهواء مما يحافظ على الحبوب في الشمس لمدة يوم مع مراعاة أن لأغطية 

المخزنة فيها لمدة سبع سنوات شريطة أن تكون الحبوب من إنتاج العام الذي سنخزن فيه نظيفة من السوس والحشرات 
 وما شابه.



 نخبة الإعلام الجهادي [839] رسائل وتوجيهات الشيخ أسامة بن لادن رحمه الله

 

 
ا أنا قد أرسلنا إليه أمانته بخصوص الأخ الوسيط فبإمكانكم التوافل معه مباشرة فيما يخص الرسائل والأموال علم  • 

 المالية.
 
 حبذا أن تفيدوني عما تم بخصوص البرنامج الذي سيقوم بإعداده أحمد زيدان بخصوص الذكرى العاشرة.• 
 
 بخصوص المرافق فأفضل أن يكون من إخواننا البشتون إلا أنه لا يتناسب مع أمنياتنا أن يكون من المهاجرين.• 

منطقته فأخفضِّل كذلك أن ينقطع عن منطقته ويرتب له غطاء عمل أو تجارة ويستحسن أن وفيما يخص انقطاعه عن 
 يكون متزوج ا ليس لديه أبناء أو أبناءه ما زالوا أطفالا  غير مميزين.

 
سبق أن أرسلنا رسالة للإخوة في الخط ولم يصلني إشعار منكم عن وفولها وما تم بشأنها وكذلك رسالة أخينا أبي • 

 سبيعي ورسالة أبناء الشيخ سعيد رحمه الله.أنس ال
 
وكذلك بيان الفيضانات الأول لم يصلني إشعار منكم بوفوله وما الذي حال دون بثه في الإعلام مع ملاحظة أنه • 

بعد مرور الوقت فأرجو أن تَذفوه تماما  والبيان الثاني إن تيسر أن يبث خلال أسبوعين فلا بأس وإلا فأوقفوه حيث إنه 
يحتاج إلى تجديد وحبذا أن تفيدني عن أسباب تأخرهما وتأخر الأخ الوسيط بيننا عن الموعد الذي اتفقنا عليه في  قد

السابع والعشرين من شهر أغسطس كما أرجو التأكيد على الوسيط أن يستلم منا رسالة في الخامس عشر من شهر 
ريكي قبل الانتخابات النصفية للكونجرس في أول نوفمبر أكتوبر لما سبق ذكره من أنها ستتضمن رسالة إلى الشعب الأم

وقد كنا في الرسالة السابقة ذكرنا لكم يوم عشرين أكتوبر إلا أننا خشية من التأخر كما حصل في الموعد السابق قدمنا 
 الموعد فأرجو التأكيد على الأخ بأن يكون موجود ا في هذا الموعد.

 
 ديكم من كتب في الاستراتيجيات ولا يخفى عليكم أنها متوفرة في الإنترنت.حبذا أن ترسلوا إلينا ما يتوفر ل• 
 
بخصوص أهلي القادمين من إيران يبقون في أماكن آمنة إلى أن يتم التراسل والتشاور أكثر في مسألة ذهاب حمزة إلى • 

 قطر أو بقاؤه ونطمئن على النواحي الأمنية قبل مجيء والدته إلينا.
 
لأموال إلي  فأرجو تعميد من يلزم بإرسال كامل كشف حسابي الخاص وحبذا أن ترسلوا إلي  مبلغ بخصوص إرسال ا• 

ثلاثين ألف يورو يمخذ ما وجد منها من حسابي الخاص ويتم الباقي قرضا  علي  من الحساب العام على أن يبقى بعض 
 المال في حسابي الخاص لتسيير أمور الأهل والأبناء إذا وفلوا من إيران.
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كما أرجو أن تَذف الرسائل السابقة إليهم ومرفق رسائل أخرى لهم مع هذه الرسالة. كما أرجو أن تفيدوا الأخ عبد 
 اللطيف بأن يحضر منهم رسائل إلينا.

 
 مرفق رسالة من ابني خالد للإعلام.• 
 

نا أن الحمد لله رب العالمين وفي الختام: أرجو الله سبحانه وتعالى أن يحفظكم ويوفقكم لما يحبه ويرضاه، وآخر دعوا
 والصلاة والسلام على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين.

 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته.
 أخوكم زمراي.

 
 أكتوبر. 11 - /شوال 17السبت، 
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 الرسالة الثانية

 حاج عثمانإلى الشيخ عطية الله الليبي وال
 

 بسم الله الرحمن الرحيم
 العالمين، والصلاة والسلام على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين، أما بعد؛الحمد لله رب 

 .-حفظهم الله-إلى الأخوين الكرماين/ الحاج عثمان، والشيخ محمود 
 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته.

 
 وعافية وإلى لله تعالى أتقى وأقرب. يرالإخوة بخ عيوجم كميأرجو أن تصلكم رسالتي هذه وأنتم وذرار 

 
 الاهتمام بتخزين الممن وخافة القمح والتمر وبعد

 حبذا لو أفدتمونا عن جميع الإخوة اليمنيين الموجودن عندكم. •
 حبذا لو أفدتمونا عن كيفية تسرب خبر استشهاد ابننا سعد عليه رحمة الله. •
 حبذا أن يتم إرسال الوسيط البشتوني. •
 لو طلبتم المناهج القطرية من أحمد زيدان أو إن أمكنكم أخذها من الإنترنت.حبذا  •
 
أرجو كتابة رسالة إلى إخواننا في المغرب الإسلامي لإفادتهم بالتصور السابق ذكره وأن يعتبروا أنفسهم جيش المسلمين  •

فل الساق الأمريكي وليس الانشغال في المغرب الإسلامي مهمته المساهمة في اجتثاث الشجرة الخبيثة بالتركيز على أ
من يأتي إليهم لقتالهم والأئمة المتفرغين لذلك وبين من يذهبون هم  بينبقوى الأمن المحلية مع الحرص على التفريق 

إليهم بضربهم في مقارهم فإن قتال العدو المحلي لا يأتي بالنتيجة التي من أجلها خرجنا وهي إعادة الخلافة الراشدة ورفع 
 والهوان عن الأمة. الذل

 
عليهم بعد الإلحاح على قيام دولة إسلامية الآن بل العمل على كسر شوكة العدو الأكبر كضرب السفارات  والتأكيد

 الأمريكية في دول أفريقيا كالسرليون وتوجو وشركات النفط الأمريكية بالدرجة الأولى.
 
 ةيبكم بخلونيمع ملاحظة أن لا  ةيبالأعمال الخارج مايالنوعي للق بيعنافرهم التدر  بيأن يهتموا بتدر  نبغييو 

من خبرات في هذا المجال وتنبيههم من الأخطاء التي مر بها  كميمع إفادتهم بما لد يينالمتفجرات أو عدد الاستشهاد
 منها في الرسالة السابقة. ض االمجاهدون في العمل ضد الأمريكيين والتي سبق ذكر بع
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إلى الإخوة في اليمن يتم فيها تَذير الإخوة بأخذ الاحتياطات الأمنية وتجنب الحركة إلا في  حبذا أن ترسلوا رسالة •

ضرورة ملحة وخافة القيادات الظاهرة على الإعلام وأن تتجنب هذه القيادات اللقاء بالناس )المطاعم( )محطات 
 الوقود(.

 
 تنبيههم بعد إفادتهم بالتصور العام السابق ذكره على خطورة الدخول في دماء مع القبائل كما سبق أن ذكرنا. •
 

 * الحرص على أن يكون أحد قادة التنظيم البارزين من الجنوب.
 
أهلنا  قتلوني نيالذ ينكييالأمر  ديوإنما نر  دكميوالشرطة في مراكزهم وكثرة الطرق على أننا لا نر  شيعدم استهداف الج •

لا نقاتله فنحن ندافع عن أنفسنا ولا  قاتلنايمن لا  ينبيع ن خدمة الصل دايعلى العسكر كونوا بع ديفي غزة والتأك
 العسكر. اتيمن تعاطف الناس مع المجاهدين وتضعف من نفس ديبشر إلا من جاء لقتالنا هذه المسألة مهمة تز  بينص
 
من لا  ينوب نكميحائل ب عةيعدم الب كونيهم مع القاعدة دون أن  نيمن الذ عةيالحرص على محاولة أخذ عهد وب •
من جانبكم حلما  وعدم  دونيجوإنما تَرفوا على سعة الصدر وتقبلوهم معكم في العمل ومرور الوقت طالما أنهم  عيباي

 .فمعكم في آخر المطا علهميجو  نكميب قربيانتقام للنفس 
 
 .بيالشك والر  ليز يالصف الأول من العنافر الممحصة مما  اداتيأن تكون ق نبغيي •
 
في  نيأبو عمر الوفابي، الإخوة الذ افعي،يال انةيحأبو ر  افعي،يال رةريھبعض أسماء الإخوة القدامى أبو غزوان، أبو  •
 عبد القوي الجعدي. دةيعب
 
 ديأن الخصم هو المصر على تصع ظهري ميمن الحوار بأسلوب حك كميعل سيأن تتعاملوا مع ما عرضه الرئ نبغيي •

تعاطف الشعب مع المجاهدين مستمر وبشكل أكبر إن كان عرض هذه الأمور لبقا  كونيللقتال وبذلك  ةيالأمور الممد
وسلامة  ةيعلى وحدة الأمة الإسلام صونيحر  نناللناس أ ظهرينحن و  سيتبعات الحرب ول ةيالخصم مسمول تحمليس

والحفاظ على  نايخوتار  اننايواردة البتة فهو جزء من ك يرمسألة التخلي عن السلاح فغ وأما في مةيالناس بأسس سل
 أنهم أفبحوا لا وزن لهم. يرتركوا السلاح غ نيسلاح لا شك أنه منتقص فماذا جنى الذ يروالرجل من غ اتنايح
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تضامنهم مع القاعدة وأن يهتموا  علنوايفيها التنبيه على أن لا  تميحبذا أن ترسلوا رسالة إلى الإخوة في الصومال  اي •
 وخطف سفن العدو. ةيبموضوع أخذ الفد

 
 هامة: ملاحظات

من الصعب  كونيفإنه  منيفي خضم المعارك والقتال كما هو الحال في الجزائر وال نيمراعاة حال الإخوة الذ نبغيي
لهم أكبر قدر ممكن من الأدلة  ساقين أ نبغييوقوى الأمن لذا  شيعليهم الاقتناع أو تفهم طرحنا في عدم ضرب الج

 قيوالسودان التي تم الضغط عليها إلى أن تراجعت عن تطب ذكرهومصر السالف  ايلإقناعهم كمثال سور  ةيوالعقل ةيالشرع
 وانحرف مسارها ومع ذلك زاد الضغط عليها إلى أن تنازلت عن الجنوب. عةيالشر 

 
دون  ةيكيالعربة الأمر  يرفرفها في تفج نبغيي هاير وهناك غ ةيكيعربة أمر  يرفيه تدم تميأن  كنماسهم وكل لغم  كل

الدولة   شياستثناؤه كأن تكون قوة من ج نبغييمن ذلك ما  ستثنىيفضلا  عن من دونهم.  تويمن حلف الن هاير غ
 عامة. ةيدور  ستيأو الجزائري متوجهة نحو مراكز الإخوة ول منييال شيكالج

 
في  ةيبمهمتها الأساس اميلدفاع المباشر عن الجماعة المجاهدة في تلك الدولة للمحافظة عليها للقأخرى كل عمل ل وبعبارة

 فهي تستثنى من القاعدة العامة. ةيكيهذه المرحلة وهي ضرب المصالح الأمر 
 
 خيالأهمية مما تمكده الأوضاع والأحوال عبر التار  ةيعلى أهمية التوقيت في إقامة الدولة المسلمة فهو في غا ديالتأك نبغيي

 يربإنهاك الكفر العالمي فاحب النفوذ الكب بدأيالدولة  اميالعمل في ق بيأن ترت ننايأن نضع نصب أع جبيالحاضر ف
عاقل في أنه لا سبيل أمامها إلا السقوط أو  شكيالحافر على حكومة حماس التي لا  فرضيعلى دول المنطقة الذي 

إلا  ةير منها والذي أسقط الإمارة الإسلامية في أفغانستان ودولة العراق برغم أنه تم استنزافه بصورة كب طلبيرضوخ لما ال
ما للحصار من تبعات ثقيلة على الشعوب تجعلها تسعى  فىيخقدرة على حصار أي دولة إسلامية ولا  هيأنه مازال لد

إلى  صليالموافلة والاستمرار في استنزافه وإرهاقه ل نبغييت نزيهة لذا لإسقاط الحكومة وإن كانت قد انتخبتها انتخابا
الشروع في البدء في إنشاء الدولة المسلمة بإذن لله  كونيوعندها  مهايحالة ضعف لا تمكنه من إسقاط أي دولة نق

 العربة أمام الحصان. ضعي الذيوخلاف ذلك يظهر لي ك
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 الرسالة الثالثة

 إلى مجهول 
 

 الله الرحمن الرحيمبسم 
 الحمد لله رب العالمين، والصلاة والسلام على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين، أما بعد؛

 
 إلى الأخ الكريم/                     حفظه الله.

 
 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته.

 أرجو أن تصلكم رسالتي هذه وأنتم ومن معكم بخير وعافية وبعد؛
 

جهودكم في نقل الرسائل وإيصالها ونرجو الله أن يجزيكم خيرا . أود إفادتكم بأنه بلغنا من الإخوة مجيء أم نشكر لكم 
 حمزة من إيران وستأتي إلى يشاور عن طريق الوسيط فالرجاء استقبالها عندكم لبضعة أسابيع إلى حين نرتب أمرها.

 
أجر بيت في يشاور وما حولها باسمه على أن يكون ومن جهة أخرى أرجو إفادتي إن كان لديكم أخ ممكن أن يست

 البيت يتسع لأسرة هذا الأخ ولابني حمزة وأسرة ثالثة.
 

أرجو أن تَافظ على سرية الأمر وأرجو ألا يطلع الإخوة من طرفنا عليه. كما أود الإشارة إلى أنه قد يرسل الإخوة مع 
بها عندك إلى أن نطلب منك إرسالها إلينا مع مراعاة عدم رسائل قادمة إلينا بطاقة )شنختي كرت( فأرجو أن تَتفظ 

 الاطلاع على رقم واسم البطاقة نظر ا للأسباب الأمنية.
 

وفي الختام: أرجو الله سبحانه وتعالى أن يحفظكم ويعينكم على القيام بما يحبه ويرضاه وآخر دعوانا أن الحمد لله رب 
 على آله وفحبه أجمعين.العالمين والصلاة والسلام على نبينا محمد و 

 
 .السلام عليكم ورحمة الله وبركاته

 أخوكم زمراي
  1431/ذو القعدة/ 22الجمعة 
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 الرسالة الرابعة

 إلى الشيخ عطية الله الليبي
 

 بسم الله الرحمن الرحيم
 الحمد لله رب العالمين، والصلاة والسلام على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين، أما بعد؛

 الأخ الكريم                                 الشيخ محمود حفظه الله.إلى 
 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته.

 أرجو أن تصلكم رسالتي هذه وأنتم وأهلكم وذراريكم وجميع الإخوة بخير وعافية، وبعد؛
 

بعشرة أيام انطلقت ثورة مصر  لعلكم تابعتم في الإعلام التتابع السريع والمفاجئ للأحداث فبعد سقوط طاغية تونس
واحتشد في القاهرة وحدها أربعة ملايين يطالبون بإسقاط أكبر وأعتى وكلاء الكفر العالمي في المنطقة وقبل أن يسقط 
اشتعلت الثورة في اليمن وقبل أن تَسم الأمور في اليمن قامت الثورة في ليبيا وأحسب أنها ستحسم لصالح المسلمين 

رغم جنون نظام القذافي في قمع الثوار. وقبل أن تَسم الأمور في ليبيا قامت ثورة عمان وحددت بلاد  قريب ا بإذن الله
ا للخروج بتاريخ   مارس هذا فضلا  عن المظاهرات في الجزائر والمغرب والأردن ولبنان. 11الحرمين موعد 

 
 الإسلامي ولأمور بفضل الله تسير وبقوة فالحدث هائل وعظيم جدا  والواقع والتاريخ يظهران أنه سيشمل معظم العالم

ا وقد عبرت عنه  نحو انفلات ديار الإسلام من الهيمنة الأمريكية فقلق أمريكا من سلسلة الثوارت في المنطقة كبير جد 
وزيرة الخارجية بقولها نخشى أن تقع المنطقة بأيدي الإسلاميين المسلحين كان هذا قبل أن تصل الأوضاع إلى ما وفلت 

يه بعد أن انطلقت ثورة مصر فمصر هي بوابة السد وسقوطها سقوط باقي الطواغيت في المنطقة وبداية عهد جديد إل
للأمة بأسرها ورغم ذلك إلا أن الظرف العالمي لم يسمح للغرب بالوقوف مع مبارك إلى أن سقط بفضل الله ثم هاهو 

املهم مع ثورة مصر وهو ما دعا كثير من الكتاب والمفكرين موقفهم من ثورة ليبيا يتسم بنقاط الضعف التي اتسم بها تع
في الغرب إلى توجيه النقد للساسة بأنهم ظهروا وكأنهم متفرجين ولم تكن قراراتهم على مستوى الأحداث مما أظهر للعالم 

 ضعف الغرب وتراجع دوره في العالم.
 

ون الماضية والأمة تعيش في ذيل الأمم ويعتدى على فهذه الأحداث اليوم هي أهم أحداث لأمتنا منذ قرون فطيلة القر 
دينها ومقدساتها وهي في سبات الغفلة )الجهاد الأفغاني ا ولجهاد اليوم( إلى أن قامت قبل قرابة عقدين محاولات من 

في بعض أبناء الأمة للخروج من التيه عندما وقعت أحداث سوريا والجزائر ومصر واليمن إلا أن تلك المحاولات فشلت 
تَقيق أهدافها لأسباب عديدة أرجوا الله أن يوفقني لبيانها في مقال خاص بها ولكن بغض النظر عن الظروف التي 
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اعترت تلك التحركات فهي لم تكن بضخامة تَركات اليوم وإن كانت تَركات اليوم تهددها مخاطر عدة لاسيما بعد 
ل الله لاسيما في البلاد التي تَتكم منذ سنين طويلة للدساتير نجاحها من ناحية الانزلاق في هاوية الحكم بغير ما أنز 

الوضعية فالحفاظ على تَركات المسلمين اليوم وضبط مسارها يتطلب جهدا  واهتماما  بالتأفيل الشرعي والآثار المترتبة 
مع أبناء الأمة الذين على تطبيق الشريعة من جهة والدساتير الوضعية من جهة أخرى آخذين بعين الاعتبار أهمية الترفق 

 وقعوا تَت التضليل لعقود بعيدة.
 

إن هذا الواجب العظيم واجب التوجيه والإرشاد المرتبط بمصير أمتنا إلى الآن لا يجد من يسده بتوجيه واع منضبط 
لماء بكامل قواعد الشريعة وقد سبق أن طالبت في خطاباتي بأن ينتدب الصادق ون في الأمة من أنفسهم عددا  من الع

والحكماء ويشكلوا مجلس شورى يتابع قضايا الأمة ويقدم لها التوجيه والرأي والمشورة ولكن بعد مرور هذه المدة ودخول 
الأمة في هذه المرحلة المصيرية أفبح لازما  علينا أن نقوم نحن المجاهدين بهذا الواجب ونسد بقدر استطاعتنا هذا الثغر 

 بات بعد الإماان لتتحرر الأمة بإذن الله ويعود للدين مجده.العظيم الذي أفبح من أوجب الواج
 

ولا شك أن الواجبات على المجاهدين كثيرة إلا أنه يجب أن يكون لهذا الواجب العظيم الحصة الكبرى من جهودنا حتى 
 لا نبخسه حقه ونعرض انتفاضة الأمة اليوم لما تعرضت له الثورات ضد الاحتلال الغربي سابق ا.

 
نبغي استحضار مسألة مهمة وهي أن ساحة الجهاد في أفغانستان واجب في ذاتها لنقيم فيها شرع الله ولكنها كما ي

بالدرجة الأولى سبيل للقيام بالواجب الأكبر تَرير أمة من مليار ونصف واستعادة مقدساتها فبينما نحن نجاهد في 
كنت الشعوب المسلمة من استعادة بعض الثقة ا ولجرأة أ أفغانستان استنزفنا رأس الكفر إلى أن بلغ درجة من الضعف م

وزال عنها الضغط القاهر الذي كان يحبط من يفكر بالخروج على وكلاء أمريكا في المنطقة بأنها القوة العظمى وتستطيع 
م إهلاك من تشاء وتثبيت من تشاء فقامت على أيديهم هذه الثورات الشعبية الواسعة والتي يتصف سوادها الأعظ

 بمحبته للإسلام في حين أننا في أفغانستان لسنا أمام ثورة شعبية شاملة وإنما أمام مدى واسع لحركة مجاهدة.
 

وإن الغالب على الظن لدى كل متابع للأحداث مطلع على التاريخ أن تلك الشعوب الثائرة ستغير الأوضاع لا محالة 
فحاب أنصاف الحلول مع الاعتناء بحسن تقديم النصح لهم فإن ضاعفنا جهودنا بتوجيههم وتفقيههم ولم نتركهم لأ

ستكون المرحلة القادمة بإذن الله هي إعادة الخلافة علما  أن التيارات الداعية إلى أنصاف الحلول كالإخوان مثلا  قد 
زداد انتشر فيها الفهم الصحيح لاسيما في الأجيال الجديدة فرجوعها إلى الإسلام الحق هي مسألة وقت وكلما ا

الاهتمام بتوضيح المفاهيم الإسلامية كلما قصرت المدة وقد تَدث أحد موجهي الأسئلة في الإنترنت للشيخ أبي محمد 
حفظه الله وهو من الإخوان عن وجود تيارات تَمل الفهم الصحيح للإسلام داخل الإخوان كما ورد في كثير من 

 خوان.وسائل الإعلام بأن هناك تيار سلفي له ثقل داخل الإ
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وبناء على ما تقدم فلا يصح بحال أن نبقى منهمكين في جبهة أفغانستان سعي ا على أن يكون تَرير الأمة من قِبلها 
فجبهة أفغانستان قد آتت ثمارها بكسر هيبة الكفر العالمي ولا نعني بذلك أن نوقف الجهاد فيها وإنما نعني أن تكون 

ر أو يغلب على الظن أنه هو السبيل لتحرير الأمة وكما ذكرت الممشرات جل جهودنا منصرفة إلى الاتجاه الذي يظه
قوية من الواقع والتاريخ أن ثورة الشعوب المسلمة إن أضيئت بإدراك حقيقة التوحيد هي الطريق لإعادة الخلافة بإذن 

 الله.
 

وجيه الأمة مدروسة ومستقرة على فيجب أن نسعى في زيادة الانتشار الإعلامي المبرمج والموجه أ ون تكون جهودنا في ت
خطة محددة نتشاور جميعا  عليها حيث إن المرحلة مهمة جدا  وخطيرة ولا تَتمل التباين الظاهر بين توجيهاتنا ومبدئي ا 

 يظهر لي أن خطوات المرحلة القادمة هي الآتي:
 
 على الحكام وذكر . مرحلة التدافع مع النظام وهي مرحلة الأخذ على أيدي الشعوب وتشجيع تمردها1

 كام دون إدخال أي مسائل خلافية.أنه واجب شرعي فنركز سهامنا على إسقاط الح
 . مرحلة ما بعد إسقاط الحاكم وهي مرحلة التوعية وتصحيح المفاهيم.2
 [نص محذوف]. 3
 

لديها قدرات بيانية نثرا  أو ونظر ا لسعينا في سد هذا الثغر وإعداد خطة لتوجيه الأمة فيجب استنفار جميع الطاقات التي 
شعرا  مرئيا  أو مسموعا  أو مقروءا  ونفرغها تم ام ا لتوجيه شباب الأمة وإرشادهم ونترك إدارة العمل في أفغانستان 

 ووزيرستان للطاقات التي لديها قدرات إدارية وميدانية وليس لديها قدرات بيانية.
 

ي عملكم الإداري في وزيرستان وتعينوا خلفا  لكم فلان.. وتبدؤوا بأسرع وبناء  عليه فمع وفول رسالتي هذه إليكم ينته
ما يتاح في ترتيب الطريق الآمن لخروجكم في يوم غائم من المنطقة إلى بشاور وما حولها ريثما نرتب لكم بيتا  في المكان 

 في رسالتكم السابقة بأن الأجواء غير التي نحن فيها لتتيسر لكم الأجواء المهيأة للقيام بالواجب السابق ذكره وكما ذكرتم
المستقرة وكثرة المشاغل تضعف كثيرا  من قدرات العقل على التفكير والانجاز كوذلك لتتاح لكم متابعة الإعلام بشكل 
أكبر وليسهل ال تراسل بيننا لتبادل الأفكار وتنقيحها وتنشيط الخطابات للأمة ولتتاح لنا الزيارات لمناقشة الأفكار في 
الأحداث العظيمة مناقشة شفهية ولا تخفى عليكم أهمية ذلك .وقبل ختام الحديث عن هذه الأحداث الهائلة أود 
التنويه إلى أن حديثي في هذه المسألة ربما كان مخالفا  لحديثي فيما سواها من مسائل تناولناها خلال المراسلات السابقة 

 ولكن ضخامة الحدث لا تسمح إلا بقمة الاستنفار.
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 الرسالة الخامسة

 أبناء الشيخ مصطفى أبي اليزيدإلى 
 

 بسم الله الرحمن الرحيم
 الحمد لله رب العالمين، والصلاة والسلام على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين، أما بعد؛

 امة وأحمد وإخوانهم.إلى الإخوة الكرام أبناء الأخ الكريم الشيخ/ مصطفى أبي اليزيد رحمه الله: عبد الله وعبد الرحمن وأس
 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته.

 
 أرجو أن تصلكم رسالتي هذه وأنتم وأهلكم وذراريكم وجميع الإخوة بخير وعافية وإلى الله تعالى أتقى وأقرب وبعد؛

حمهم الله أبدأ رسالتي هذه إليكم بعزائي لنفسي ولكم في الوالد الكريم الشيخ سعيد رحمه الله ومن فحبه من أهلكم ر 
جميعا  نرجو الله سبحانه وتعالى أن يكرمهم بما تمنو قيتقبلهم في الشهداء ويجعل فبرهم وثباتهم في ميزان حسناتهم. 

 فعظم الله أجركم وربط على قلوبكم ورزقكم الصبر والسلوان.
 

لدين الله نحسبه والله حسيبه لقد أمضى والدكم رحمه الله سبحانه وتعالى قرابة ثلاثة عقود وهو في ساحات الجهاد نصرة 
وفمد فمود الجبال الراسيات ضد حملات العدو على وزيرستان فمود ا وفبر ا بقناعة ورضى واستعذاب طالما أنه في 
ذات الله سبحانه وتعالى فلا شكوى ولا تسخط حتى وإن هددت حياته وحياة فلذات كبده نحسبه كذلك ولا نزكي 

ا.  على الله أحد 
 

بحانه وتعالى أن يبارك فيكم وفي ذرياتكم ويثبتكم في على طريق الجهاد الذي ثبت فيه والدكم رحمه الله فأسأل الله س
 وأن يرزقكم التقوى واليقين إنه ولي ذلك والقادر عليه وآخر دعوانا أن الحمد لله رب العالمين.

 
 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته.

 أخوكم زمراي.
 14/شعبان/  26الجمعة 
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 الرسالة السادسة

 إلى الحاج عثمان
 

 بسم الله الرحمن الرحيم
 ورحمة الله وبركاته. كمي، السلام عل-حفظكم الله-أبي عبد الله، الحاج عثمان  يمإلى الأخ الكر 

 وإلى الله أتقى وأقرب، أما بعد؛ ةيوعاف يربخ هميوذرار  هميالإخوة وأهل عيأن تكونوا وجم أرجوا
 
أنه  بدويولكن رسالتكم تعذر فتحها و  ف،يأبي محمد والأخ عبد اللط خيمع رسالة الش ةير وفلتنا رسالتكم الأخ .1

 بسبب خلل أثناء الإرسال من طرفكم فأرجو إرسال نسخة أخرى منها بعد التأكد من أنها قابلة للفتح.
 
في  فيالتكل تميعلى أن  ديمحمود بالمهام المقترحة فهذا ج خيالش فيالسابق بخصوص تكل لاقتراحكمبالنسبة  .2

محمود أن  خيإلى مهمة الش ضافي[، و ةيمحددة ]سنة هجر  ةيأبي محمد بمدة زمن خيبخطابات من الش ايالعل اتيالمسمول
في المواقع الساخنة   مايولاس نيعلى الجهاد ونصرة المجاهد ضيحر الدعوة والت تولىيو  ميباسم التنظ ينأحد المتحدث كوني

الشبه  ديوالذود عنها وتفن ةيوالعراق وأفغانستان والصومال والمغرب الإسلامي، ومنافرة دولة العراق الإسلام ينكفلسط
سلمان العودة ومن شابهه على أن تكون  ادةيبق ينوالمرجف ينوالمثبط ينالرد على جبهة المخذل تولىيالتي تثار حولها كما 

 هميالرد عل نبغييومقتصرة على بعض من  ةيبطة بالضوابط الشرعمنض ةيوموضوع ةيمستفزة وعلم يرالردود هادئة غ
الرد على ما تروجه زور ا وبهتانا   ستحسنيتجاهلهم ، و  نبغييباسم الحكومات  ينالمتحدث ينمن الناس من المرجف يرفكث

عن دور  ثية للحداغتنام أول فرفة مناسب نبغييمن أن القاعدة لها فلة بإيران، كما  ةيسعودال ةيالعرب الضرارقنوات 
 ينمكانتهما في أع ميوأبي حفص المصري رحمهما الله تعالى في الجهاد وعظ يير البنش دةيأبي عب ينليالجل ينخيالش

 أنس وفهره. اللهحق وخافة من عبد  يرالنقد لهما بغ تكرري ثيعنهما ح بةيورد الغ نيالمجاهد
 
 .ديفهذا ج ةيسعدوف في بعض الأعمال المحاسب فيبخصوص تكل لاقتراحكمبالنسبة  .3
 
 .ض ايأ ديأبي محمد فهذا ج خيمن طرف الش ثيأبي الل خيالش في. بخصوص تكل4
 
 فما اعتمدتموه حسن ا. اسري. بالنسبة لكفالة 5
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أبي محمد.  خيمن طرفي والش هايعل عيالتوق قتصري مي. بالنسبة للخطابات الموجهة لأمراء القاعدة في الدول أو الأقال6
 ألا هل بلغت اللهم فاشهد.

 
. بالنسبة للوفد الذي زاركم وسلمكم رسالة زعموا أنها من فاحبنا، ثم جاءكم من شكك في فحتها. فأقول إن 7

أن هملاء القوم معظمهم على  كميعل فىيخالأهمية والتعامل معهم بناء على ذلك فلا  ةيهذا الوفد في غا قةيمعرفة حق
 رونيذلك عند التعامل معهم للضرورة، وهملاء لا  رتذك جبيفرج لله عنه، ف فيسلم أخانا شر  منهج الرجل الذي

 حرج ا أن تقودهم استخبارات الدول المرتدة.
 

كله لله   نيالد كونيبه الطاغوت، وتخلوا عن أن  سمحيما  نيمن الد موايقيالقول إن هملاء قد قنعوا بأن  وخلافة
 تعالى.

 
أن  دونير يإنهم الخلف إذا غاب فاحبنا، وهم  ثيح ة،يإمارة إسلام اميفإن الخطر يتهدد قوبناء على ما تقدم 

 جبيف ،ينأو إضعاف الجهاد المتع ليإلى تعط مديي مطلبالحذر منهم، لذا فكل  جبيمعهم في غيهم، ف سحبوناي
المنخرطة في الحرب  مايول ولاسعهود ا للد عطوايلهم أن  سيبأنه ل ينقيلديهم  كونيأن  نبغييرفضه والاعتذار منه، و 

  نبغييأن تَفظوا أسراركم منهم، و  بيجعنا، وإلا سنكون حلقة من سلسلة تقودها الاستخبارات، و  ابةين ينعلى المسلم
 فرج لله عنه بينهم. فيكلما جلستم معهم أن تتذكروا وكأنما فاحب شر 

 
من تقتضي مصلحة  ديوأنفسنا، وإنما نح ننايتستهدفنا في كل مكان على وجه الأرض ونحن في حالة دفاع عن د كايفأمر 

 .ةيأو مهادنته بالضوابط الشرع دهييالجهاد تَ
 
شرح الأمور لصاحبنا وإن الأمر مخادعة  نبغييف عةيالسنة والش ينوأما بخصوص ما ورد في الرسالة بشأن وقف القتال ب -

على العالم  طرةيأشعلوا الحرب ومصرون على موافلتها والتهدئة بأيديهم ويهدفون إلى الس نيت له فهم الذومغالطا
 العرب. رةيالإسلامي ابتداء من العراق وجز 

 
 .نيالمجاهد ةيزانيعشرة آلاف دولار من حسابي ووضعها في م ساويي. أرجو اقتطاع مبلغ ما 8
 
فأرجوا اقتطاع هذا المبلغ من حسابي  نيمطلوب أن تصل إلى المجاهد ورويمني مبلغ اثني عشرة ألف  ب اي. وفل قر 9

كما   يينالمبلغ هنا من المعن فاءياست سريتيثم إشعاري في رسالة قادمة بذلك حتى  نيالمجاهد ةيزانيطرفكم ووضعه في م
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بها شراء ثلاثة أضاحي ما لم تكن الحاجة  تمي نيللمجاهد ابيأرجو أن تقتطعوا مبلغ خمسة عشر ألف كلدار من حس
 ذلك أشد. يرلغ
 

جزاكم الله خير ا، وأرجوا إرسال  ورو،يألف  ين. وفل من طرفكم مع الرسالة التي تعذر فتحها مبلغ خمسة وثلاث10
 الباقي.

 
 له. صالهايفي إ في. مرفق رسالة للأخ بكر أرجو أن تهتم أو بالتعاون مع الأخ عبد اللط11

 
 ورحمة الله وبركاته. كميودائعه والسلام عل عيالختام أستودعكم الله الذي لا تض وفي

2007/12/17  
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 الرسالة السابعة

 إلياس كمشيري إلى 
 

 بسم الله الرحمن الرحيم
 الحمد لله رب العالمين والصلاة والسلام على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين، أما بعد؛

 .-حفظه الله-إلياس كمشيري              إلى الأخ الكريم         
 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته.

 
 أرجو أن تصلكم رسالتي هذه وأنتم وأهلكم وذراريكم وجميع الإخوة بخير وعافية وبعد؛

 
سررت بوفول رسالتكم الكرماة واطلعت على ما جاء فيها وبخصوص الاستشارة في بعض المسائل الإعلامية فأرجو 

ا سيحدثكم الشيخ محمود عن تفافيله فأرجو القيام به على التفاه م فيها مع الشيخ محمود وكذلك لدينا عمل مهم جد 
أكمل وجه وأسأل الله تعالى أن يوفقكم. كما أرجو أن نبقى على توافل وتفيدني بالخطوات التي تتخذونها في ذلك 

 العمل.
 

على التعاون مع إخوانكم في نصرة هذا الدين وآخر دعوانا أن وفي الختام: أرجو الله أن يوفقكم ويحفظكم ويعينكم 
 الحمد لله رب العالمين والصلاة والصلاة والسلام على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين.

 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته.
 أخوكم زمراي

 1431/شعبان/ 26الجمعة 
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 الرسالة الثامنة

 إلى مجهول 
 

 الرحيمبسم الله الرحمن 
 الحمد لله رب العالمين، والصلاة والسلام على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين، أما بعد؛

 إلى الأخ الكريم                            حفظه الله.
 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته.

 أرجو أن تصلك رسالتي هذه وأنت ومن معك بخير وعافية وبعد؛
 

أن تعذر على المرافقين معي مجيء أم حمزة إلى طرفنا ولذا فإني بإذن الله سآتي لزيارتها فهل هناك  كتبت هذه الرسالة بعد
نقاط تفتيش دائمة أو ليلية أو تكون بين الفترة والأخرى من المكان الذي تسلم وتستلم منه الرسائل إلى منطقتكم 

الفجر حيث تكون الحركة ضعيفة لشدة البرد أم  وبرأيك ما هو الوقت المناسب للحركة من طرفنا إلى طرفكم هل بعد
بعد المغرب وهل مناسب يكون إيصال الإخوة لي إلى المكان الذي تلتقوا فيه عادة أم إلى المكان الآخر الذي التقيت 

 ا.فيه بالأخ من طرفنا منذ فترة في المدينة المجاورة وأحضرت له الأغراض في كيس. علم ا أنه ستكون معي أم ففية وبنيه
 
الاحتياطات الأمنية الممكنة وددت أن أرتب معكم بأنه إن قدر أي مكروه على المرافقان معي  نظرا  لأهمية اتخاذو 

فسيتصل عليك ابني خالد ويسمي لك مكان محددا  تستطيع معرفته لتأتيه فيه ليتم استدراك الموقف بالطريقة المناسبة 
 ظرف.فحبذا أن تفيدني عن إمكانياتك في مثل هذا ال

 
وفي الختام: أرجو الله سبحانه وتعالى أن يحفظكم ويعينكم على القيام بما يحبه ويرضاه وآخر دعوانا أن الحمد لله رب 

 العالمين، والصلاة والسلام على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين.
 

 .السلام عليكم ورحمة الله وبركاته
 أخوكم أبو عبد الله 
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 الرسالة التاسعة

 الجماعة الليبية المقاتلةإلى 
  

 بسم الله الرحمن الرحيم
 الحمد لله رب العالمين، والصلاة والسلام على نبينا محمد وعلى آله وفحبه وسلم أجمعين.

 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته.
 [نص محذوف] خيوالش ديعبد لله سع خيوالش يىيحأبي  خيوالش ثيأبي الل خيإلى إخواني الكرام الش

 .ةيوعاف يرأن تكونوا بخ أرجو
 

لنصرة  اكميوإ وفقنايأرجو لله أن  ميالقاعدة فهذا أمر عظ ميالكرام بخصوص رسائلكم حول الانضمام إلى تنظ إخواني
بالواجب أرجو لله أن  امكميوق ةيبشعوركم بالمسمول نبئيمن أزر المجاهدين كما أنه  شديوإن انضمامكم هذا  نيالد

 منا ومنكم. تقبلي
 [محذوفنص ] كميديأ يناقتراح أضعه ب عنديو 
 

 نبغييلكل قطر  اتيفأقول إن الخصوف ايبيلل اتيعلى مسألة الخصوف ةيلبعض الأمور التي ذكرتموها والمبن وبالنسبة
الجهاد  ميالتي انضم بها تنظ قةيالانضمام بالطر  كونيأن  كميالاعتبار. وإني أقترح عل ينبع أخذوهايلأولي الألباب أن 

 ةيأبي مصعب الزرقاوي رحمه لله والجماعة السلف يرالأم ادةيبق والجهاد ديالتوح ميالظواهري وتنظ نماأ خيالش ادةيبق
 أبي مصعب عبد الودود. يمالأخ الكر  ادةيللدعوة والقتال بق

 
علكم أن  فىيخولا  ينأنكم تعلمون مكانتكم في نفوسنا فهي أكبر من أن تَصروا أنفسكم في قطر مع وأحسب

 جبيبالانتماء إلى الأمة بشكل عام بفضل لله ف شعرونيعليهم قد أفبحوا  ةيفي خضم هذه الحروب العالم ينالمسلم
 هذا التوجه. عيتشج

 
 ورحمة لله وبركاته. كميما ظهر لي، وأنا بانتظار رسالتكم والسلام عل هذا
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 الرسالة العاشرة

 و يحيى الليبيوالشيخ أب إلى الشيخ عطية الله الليبي
 

 بسم الله الرحمن الرحيم
 الحمد لله رب العالمين والصلاة والسلام على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين، أما بعد؛

 .-حفظهما الله-إلى الأخوين الكرماين              الشيخ محمود والشيخ أبي يحيى 
 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته.

 
 هذه وأنتم وأهلكم وذراريكم وجميع الإخوة بخير وعافية، وبعد؛أرجو أن تصلكم رسالتي 

 
ه واطلعت 1431ربيع الأول  28وفلتني الرسالة إلى إخواننا في المغرب الإسلامي للشيخ أبي يحيى والممرخة بتاريخ 

لا مكان لها في عليها فهي رسالة عظيمة النفع في بابها ولي ملاحظة واحدة عليها عند القول ولا يعني هذا أن الشدة 
الوعظ والتذكير والرد والإرشاد فكان بودي أن تكمل بهذه العبارة: مع ملاحظة أن الغالب الأعم مما وردنا من ألفاظ 

 إنما كان في زمن قيام الدولة وقوة المسلمين. -رضي الله عنهم-الشدة من سلفنا الصالح 
 

فقهه سيتبين له بعد زيادة البحث والتأمل أن ما ورد في  ثم إني أحسب أن من كتب تلك الرسالة وكان هذا عقله وهذا
ه عند الحديث عن طريقة اتخاذ القرار في المسائل الاجتهادية والإشارة  1431شوال  28الرسالة الثانية والممرخة بتاريخ 

نقله قول العلامة في بعض المواضع إلى أن الرأي يمخذ بالأكثرية سيتبين له أن الصواب هو ما ورد في الرسالة الأولى ك
 : -رحمه الله –ابن أبي العز الحنفي 

]وقد دلت نصوص الكتاب والسنة وإجماع سلف الأمة أن ولي الأمر، وإمام الصلاة، والحاكم، وأمير الحرب، وعامل 
ك يطاع في مواضع الاجتهاد، وليس عليه أن يطيع أتباعه في موارد الاجتهاد، بل عليهم طاعته في ذلك، وتر  -الصدقة 

رأيهم لرأيه، فإن مصلحة الجماعة والائتلاف، ومفسدة الفرقة والاختلاف، أعظم من أمر المسائل الجزئية. ولهذا لم يجز 
للحكام أن ينقض بعضهم حكم بعض. والصواب المقطوع به فحة فلاة بعض هملاء خلف بعض. ويروى عن أبي 

ه مالك بأنه لا يتوضأ، وفلى بالناس، فقيل لأبي يوسف: يوسف: أنه لما حج مع هارون الرشيد، فاحتجم الخليفة، وأفتا
 أفليت خلفه؟ قال: سبحان الله! أمير المممنين. يريد بذلك أن ترك الصلاة خلف ولاة الأمور من فعل أهل البدع[.
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ما وإن هذه القضية مهمة وخطيرة وهي قضية جوهرية إن لم يحسم فيها الخلاف برفق وهدوء وتأمل ستكون باب ا لمثل 
 حصل عند إخواننا في المغرب الإسلامي ولو تأملتم بعض النصوص في الرسالتين وغيرها سيتضح الأمر بإذن الله.

لذا أرجو زيادة البحث فيها ولضيق الوقت سأفصل فيها في رسالة قادمة إن شاء الله تكون مع الوسيط الذي سيأتي 
 بحمزة ووالدته.

 
أن يوفقنا جميعا  لما يحبه ويرضاه وآخر دعوانا أن الحمد لله رب العالمين والصلاة  وفي الختام: أرجو الله سبحانه وتعالى

 والسلام على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين.
 

 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته.
 أخوكم زمراي.

 1431/ذو الحجة/  27الجمعة، 
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 الرسالة الحادية عشر

 وأحفادهاحمزة أم  و  بن لادنعثمان ومحمد إلى حمزة و 
  

 بسم الله الرحمن الرحيم
 الحمد لله رب العالمين، والصلاة والسلام على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين، أما بعد؛

 إلى أبنائي الأعزاء عثمان ومحمد وحمزة وإلى زوجتي أم حمزة وأحفادي.
 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته.

 
وأهاليكم وذرياتكم بخير وعافية ولله تعالى أتقى وإليه أقرب نحن في شوق للقياكم أرجو أن تصلكم رسالتي هذه وأنتم 

وسماع أخباركم والحمد لله على سلامة خروجكم وقد وفلتنا أخبار سارة عنكم وعن أبنائكم أنبتهم الله نبات ا حسن ا 
 ارك في جهودكم.أن يب -سبحانه وتعالى-ونفع بهم الإسلام والمسلمين وعن طلبكم للعلم أسأل الله 

 
ونحن نرتب في الأيام القادمة مجيء أم حمزة إلينا بإذن الله تعالى وأما بالنسبة لعثمان ومحمد وحمزة وأهلهم فإن ظروفنا 
الأمنية مع الأسف الشديد لا تسمح في هذه المرحلة باجتماعنا في مكان واحد ولكن سنرتب لكم سكنا  آمنا  بإذن الله 

الوقت فنرجو أن تكونوا قد وفلتم في مكان آمن ونحن بفضل الله بخير وعافية وننتظر وسيحتاج ذلك منا بعض 
رسائلكم وأخباركم لنتشاور فيما ينبغي فعله في المرحلة القادمة ولتطمئنونا على فاطمة وابنتها وعن أخبار أسماء وحامد 

 م والتشاور معكم.بعد سفرهم وأخبار وفاء وبنيها وسنسعى لأن يصلكم أخوكم خالد للسلام عليك
 

ملاحظة: قبل تَرك أم حمزة إلينا ينبغي أن تترك أي شيء كان معها من إيران بما في ذلك الكتب والملابس وتستبدل كل 
شيء يدخل فيه مقدار رأس المخيط حيث إنه قد تم تطوير شرائح للتنصت فغيرة جدا  تدخل داخل حقن العلاج وبما 

 لممكن زرع شرائح في بعض المقتنيات التي أحضرتموها معكم.أن الإيرانيين غير ممتمنين فمن ا
 

ملاحظة: ما تَتاجون إليه من بعض المصاريف المالية ممكن ترتيب الأمر مع الشيخ محمود أو مع الأخ عبد الله الحلبي 
 حيث إنه لدى الشيخ محمود تعميد بصرف ما تَتاجونه من حسابي الخاص.

 
 ون عليكم جميع ا.إخوانكم وأم خالد وأم ففية يسلم
 والسلام عليكم ورحمة الله وبركاته.
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 أبو عبد الله.
 1431/شوال/  17السبت، 
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 الرسالة الثانية عشر

 إلى مجهول 
  

 بسم الله الرحمن الرحيم
 الحمد لله رب العالمين والصلاة والسلام على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين، أما بعد؛

 اته.السلام عليكم ورحمة الله وبرك
 أرجو أن تصلك رسالتي هذه وأنت بخير وعافية وإلى الله تعالى أتقى وأقرب.

 
ابتداء : أود أن تطمئنيني عن أخبارك التي طالما انتظرناها وكنا في أشد الشوق لمعرفتها طيلة سنين مضت لاسيما بعد أن 

رسالتك الكرماة عند وص ول أسطري هذه وفلتنا البشرى السارة بخروجكم من إيران فلله الحمد والمنة وعسى أن تصلنا 
 إليك وأنت في أتم الصحة والعافية بإذن الله.

 
كما أود أن تفيدني بأخبار الابن العزيز حمزة وإخوته الذين في إيران وسوريا وأخبار وفاء وأبناء سعد نسأل الله تعالى أن 

لنبيين والصديقين والشهداء والصالحين ويأجرنا فيه يرحمه ويتقبله في الشهداء ويعلي منزلته في أعلى عليين ويجعله مع ا
 ويخلفنا خير ا.

 
وأما إن سألت عما أنا فيه فأنا فبفضل الله تعالى أتقلب في نعمه ومننه فله الحمد كما يليق بجلال وجهه وعظيم سلطانه 
إلا أنني منذ عدة سنين أسكن برفقة بعض إخواننا من أهل المنطقة وهم مرهقون جدا  ببقائي معهم من ناحية القلق 

يام ببعض ما أطلبه منهم ومن أفعب ذلك عليهم أن أطلب مجيء الأمني وما يترتب عليه ومن ثم يصعب عليهم الق
أحد من الأهل ولكن نظرا  لأهمية مجيئك وطول انتظارنا لخروجك من إيران والسنين التي فبرتيها هناك أسأل الله أن 

سف يجعلها في ميزان حسناتك فقد استنفذت جهدي وبذلت ما لا يعلمه إلا الله ليوافقوا على ذلك ولكن مع الأ
الشديد اتضح لي أنهم وفلوا إلى درجة من الإرهاق أدخلتهم في حالة إغلاق شديدة فطلبوا أن يتركونا جميعا  وذكروا أن 
عددنا كبير وفوق طاقتهم وأفبح قولي لهم بأنك ستأتي وحدك ولن يشعروا بأي حمل جديد لايج دي معهم نظرا  لحالة 

الد لتأتينا أنت ويبقى عددنا كما هو فرفضوا ذلك ثم عرضنا عليهم أن الإغلاق التي عندهم فعرضنا عليهم أن يذهب خ
تأتينا زيارة لمدة محدود ثم بعد ذلك ترجعي إلى حمزة ريثما نرتب أمورنا ومجيئك بشكل دائم فرفضوا ذلك أيض ا وقالوا 

ل عنهم ولكن ترتيب الأمور بأنهم لا يستطيعونه وأنه فوق طاقتهم. ونظر ا لما سبق ذكره بدا لي أنه لا بد من الانفصا
للانفصال عنهم يستدعي عدة أشهر ونحن نسعى في هذا الاتجاه لنرتب مكانا  آخر تكوني فيه معنا أنت وحمزة وزوجته 
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بإذن الله فأرجو منك المعذرة وتفهم الأوضاع والاجتهاد في الدعاء إلى أن يتيسر اللقاء بإذن الله وثقي تمام ا بشدة 
 فرفة تيسره بإذن الله. حرفي على اغتنام أي

 
كما أود في هذه الأسطر أن أشركك في بعض أوضاعي هذه الفترة فنحن ننتظر الذكرى العاشرة لغزوتي نيويورك 
وواشنطن المباركة فبيننا وبينها تسعة أشهر ولا تخفى عليك أهميتها أ وهمية استغلالها إعلاميا  في تجسيد انتصارات 

اله للناس وقد تراسلت مع الإخوة على أن تبدأ الجزيرة تغطية تلك الأحداث منذ يوم المسلمين وإيصال ما نريد إيص
واحد سبتمبر على أن نزودها بعدة بيانات ونظرا  لذلك فقد أرسلت لكم جميع ما في حاسوبي من بيانات أو أفكار 

على قلوبنا بمجيئك ومساعدتك لنا لتساهموا في تجهيز بيانات هذه الذكرى المهمة إلى أن ييسر الله تعالى دخول السرور 
في طريقنا وخطاباتنا وقد أرسلت ما يلزم إلى الأخ طرفكم ليشتري لكم حاسوبا  ومستلزماته وشرائح ترسلون بها إلى 
رسائلكم وما تقوموا بكتابته وما تشيرون به علي من أفكار أضمنها للبيانات .وقد أرسلت لكم بيان مصور قبل حوالي 

 لا أنه لم يبث بعد على الإعلام وقد نويت إعادته ببعض التعديلات قبل بثه.شهرين تقريب ا إ
 

ملاحظة: ذكخر لنا أنك قد رزت طبيبة أسنان رسمية في إيران وتخشين مكروه ا من حشوة وضعتها لك فإن كان وضعها 
إلى الطبيب وتشتكي للحشوة قبل خروجك من إيران بأكثر من عام فلا حرج بإذن الله وإن لم يكن فحبذا أن تذهبي 

 من الحشوة التي في الضرس الكبير وتطلبي تغييرها.
 

ملاحظة: وضعنا الأمني لا يسمح بالذهاب إلى الأطباء فحبذا أن تقضي جميع احتياجاتك الطبية لاسيما الأسنان 
جو لك الصحة وتَتفظي بروشتا كل طبيب تذهبين إليه لصرف الدواء عند مجيئك إلينا بإذن الله متى احتجت إليه نر 

 والاستقرار.
 

يعينكم في ذلك  ومن المهم جدا  من الناحية الأمنية أن تَرفوا على تعلم الأردو ووجودكم عند أسر من أهل المنطقة
 فحبذا أن تجتهدوا فيه وتخبري حمزة بأن يعلم ابنه أيضا  فإخوانه الصغار يتعلمونه منذ فترة.

 
أوضاعي هذه الفترة فنحن ننتظر الذكرى العاشرة لغزوتي نيويورك كما أود في هذه الأسطر أن أشركك في بعض 

وواشنطن المباركة فبيننا وبينها ثمانية أشهر ونصف ولا تخفى عليك أهميتها وأهمية استغلالها إعلاميا  في تجسيد انتصارات 
تلك الأحداث منذ يوم  المسلمين وإيصال ما نريد إيصاله للناس وقد تراسلت مع الإخوة على أن تبدأ الجزيرة تغطية

 واحد سبتمبر على أن نزودها بعدة بيانات.
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وسوف أطلب من الأخ طرفكم أن يشتري لكم حاسوبا  ومستلزماته وأرفق لكم جميع ما في حاسوبي من بيانات أو 
م أفكار فعسى أن تطلعوا عليها وتبدي ملاحظاتك وآرائك وكذلك يش تري شرائح ترسلون بها إلي  رسائلكم وآراءك

 ومقترحاتكم.
 

نحتسب  وفي الختام: أسأل الله تعالى أن يحفظكم ويرعاكم وأن يوفقكم لما يحبه ويرضاه وأن ييسر مجيئكم من حيث لا
إنه ولي ذلك والقادر عليه.كما أود إفادتي بما ذكروه لكم قبل إطلاق سراحكم عن الأسباب التي من أجلها كنتم أول 

ه عن الأبناء وفاطمة وزوجها وبقية إخواننا في إيران. الجميع عندنا يسلمون عليكم من أطلق سراحه من أسرتي وما ذكرو 
 والسلام عليكم ورحمة الله وبركاته / أبو عبد الله.
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 - رسائل خاصة -

 توجيهات لترشيد العمل الإعلامي
 

 بسم الله الرحمن الرحيم
 
 : [ملاحظات إعلامية]

المختصرة القصيرة فحبذا أن تكون رسائله كذلك وماكن بسط ما يستدعي إن ما يتناسب مع الإعلام هو الرسائل 
 البسط مكتوبا  في الإنترنت.

 
كما لا بد من تطوير خطاب القاعدة على أن يكون هادئا  رفينا  مقنعا  سهلا  واضحا  ملامسا  لقضايا الجماهير 

وة بالأقوال الحادة لبعض السلف رضي الله عنهم و ومعاناتهم لا ينفر جماهير الأمة والرأي العام وقد يستشهد بعض الإخ
رحمهم الله فقد كان هذا في حال قوة وتمكين لدولة الإسلام أما في مثل حالنا فهو وضع مختلف إذ أنه ينبغي مراعاة 

 .فرق بين حالة القوة و حالة الضعفال
 

من الشرك بأساليب  إلا الله وتَذير الناسويجب أن يكون العمود الرئيسي في خطاباتنا الاهتمام بتوضيح معنى لا إله 
 .ومداخل مختلفة

 
كما ينبغي الاهتمام بالمعنى والألفاظ معا  مع تجنب العبارات التي ماكن استبدالها بغيرها ضمن الضوابط الشرعية ودون 

بدلا  من كلمة تنازلنا عن شيء من مبادئنا باستخدام كلمات أو عبارات تمدي المطلوب بهدوء  كاستخدام كلمة وكلاء 
عملاء والمطلوب في هذه المرحلة  أن نوفل الحق إلى الناس بأسهل وألطف عبارة فبعض الذوق العام ينفر من كلمة 
عميل ويعتبرونها بمثابة الشتم بينما إن قلنا وكيل بدلا  من عميل وخانوا الملة والأمة أو خانوا الله ورسوله فلى الله عليه 

بدلا  من كلمة الحكام الخونة فإن ذلك أدعى أن تستمع إلينا شريحة أكبر من المسلمين وماكننا وسلم أو خانوا أماناتهم 
 إيقاظهم من الوهم والولاء للحكام الظالمين وهذا هو مطلوبنا.

 
ويجب التأكيد على اجتناب الكلمات التي تمثر سلبا  على تعاطف الأمة مع المجاهدين و يجب أن يستشعر المجاهدون 

خضم حملة فليبية عالمية من أهم مهماتها تشويه المجاهدين ومبادئهم ووففهم بما ينفر المسلمين عنهم فلابد  أنهم في
من مراعاة الدقة في الكلمات والإفدارات حتى لا نثبت في أذهان المسلمين بعض ما اتهمنا الأعداء به من أننا 
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 الأمة خارج المعركة وبحاجة إلى خطابات تتناسب متوحشون مستبدون نستلذ بسفك الدماء وأن يستشعروا أن جماهير
مع أوضاعهم ولا يخفى أن الأمة هي مدد وغطاء المجاهدين لذا ينبغي أن نترفق بالناس بالطرح الشائق مع تجنب الهجوم 

 .طاعلولد أو الصبي أو  الأحمق المالصارخ والنقد الساخر أو تَقير الخصوم مثل أن يقال هذا الأبله أو المعتوه أو ا
 
 [ :الكلام على حماس]

بخصوص الحديث عن حماس فيجب أن نراعي أن حماس لها أنصار كثر نحسبهم أنهم حريصون على نصرة الحق والدين 
وقد تغيب عليهم بعض المعاني الشرعية المهمة ولا نريد أن نعين الشيطان عليهم ومرور الوقت مع توضيح أخطاء قادتهم 

 ك الأخطاء  وتجنبها  .بلطف يساعد في انتباههم لتل
 

حبذا أن يتم تنبيه الإخوة في العراق إلى أن بعض الكلمات قد تثير في النفوس نعرة الوطنية كأن مادح شعب ويوفف 
 بأن محاسنه تزيد على شعب آخر وإثارة النعرات الوطنية مخالف لما أمر به الرسول فلى الله عليه وسلم .

 
بر من المعركة هي إعلامية وأن القنوات الفضائية اليوم هي أشد من الشعراء الهجائين في ينبغي التنبيه إلى أن النسبة الأك

العصر الجاهلي فإن ركزت القنوات على شخص يريدون وضعه أثروا عليه سلبا  وإن ركزوا عليه يريدون رفعه أثروا إيجابا  
وأما الجزيرة فقد تقاطعت مصالحها مع مصالحنا وإن كان الأمر بالعكس مما أظهروا وإننا اليوم تعادينا معظم القنوات 

فقد يكون من المفييد  أن لا نمدحها ولا نستعديها ومع أنها قد تَصل منها أحيانا  بعض الأخطاء ضدنا إلا أنها محدودة 
شعراء وباشتباكنا معها ستزداد تَاملا  وتلحق الضرر بتصور الجماهير المسلمة عن المجاهدين فمن الحكمة أن لا نستعدي 

 .عصر الحديث ما لم تكن هناك ضرورةال
 

وقد لاحظتم من خلال الأسابيع الماضية بل وخصوفا  مع بداية التركيز الدولي على اليمن بعد القصف على أبين 
وشبوة فقد أفبحت القاعدة حاضرة في الإعلام بقوة وهي المستهدف الأول وذلك لما قد ظهر للأعداء من أن القاعدة 

تمتع بالحياة والحيوية وتشهد انتشارا  واسعا  لفكرها الجهادي في الأوساط المسلمة فينبغي أن يزداد اهتمامنا بفضل الله ت
ا حضور إعلامي بالجانب الإعلامي للتوعية ومقاومة شراسة الهجمة الإعلامية من خصومنا علينا بل يجب أن يكون لن

 .لامغير مقصود فينبغي أن يعتذر عن ذلك في الإعوإذا حصل خطأ ظاهر من المجاهدين ، على مستوى الأحداث
 

مع ملاحظة أن ما يتناسب مع الإعلام هو الرسائل المختصرة القصيرة فحبذا أن تكون رسائله كذلك وماكن بسط ما 
 يستدعي البسط مكتوبا  في الإنترنت .
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 [ : حول فكرة القوائم]
 

أن تكون القوائم الشاملة لأسماء بعض المنتسبين للعلم والدعوة حبذا لو أفدتمونا ماذا تم بخصوص القوائم وأؤكد على 
ليست بلفظ المنافقين وإنما قوائم لمن تصب جهودهم لصالح أعداء الدين شعروا أو لم يشعروا ونسرد بعضا  من مواقفهم 

ق يحتاج إلى تدرج وبذا نكون قد جعلناهم في موطن الشك وحذرنا المسلمين منهم ووضع المنافقين منهم  في قائمة النفا
مع الناس وفي مرحلة قادمة قد تكون بعد مضي سنين وما تفضلتم به بأن يكون البدء بمن لا يتفاعل معه العوام ممن 

 ظهر كفرهم أمر جيد .
 

وينبغي تجنب تصوير نحر المرتدين وأن يطلب من الإخوة بشكل عام أن يفيدوكم بأي فكرة للتطوير في أي مجال حتى في 
 علامي بما في ذلك الملاحظات على خطاباتي وخطابات بقية الإخوة.المجال الإ

 
*           *          * 

 
 [ : ملاحظات أخرى]
  
ينبغي تجنب الكلمات والعبارات التي تتنافى مع كون المممن ليس بالطعان ولا اللعان ولا الفاحش البذيء أو التي  •

فع ودرء المفاسد ولا يخفى عليكم أهمية مراعاة المجاهدين لهذه المسألة وأرى تتنافى مع السياسة الشرعية ومسألة جلب المنا
أننا في هذه المرحلة بحاجة إلى متابعة دقيقة لإفداراتنا الإعلامية فهي فوتنا الذي يصل إلى الأمة ووسيلتنا لنلتحم معها 

مة وملامسة لهمومهم . ويجب أن يستشعر وهي التي تظهر فورتنا أمام المسلمين فينبغي أن تكون بلغة يفهمها عوام الأ
شئة من الإخوة في بياناتهم أن الهدف الرئيسي منها هو مخاطبة جماهير الأمة وتَريضهم ومحاولة إنقاذ أكبر قدر من النا

 .أن يدخلوا في ظلمات التيه
 
ولتلافي بعض الزلل أرى أن تكونوا لجنة منكم ومن الشيخ محمود والشيخ أبي يحيى ولا يبث أي إفدار   •

للسحاب إلا بعد مروره على هذه اللجنة وإن كان فيه بعض العبارات أو بعض زلات اللسان فيكون لهذه اللجنة حق 
ونني فيه وإن كان من عند الشيخ أبي محمد في حذف المقطع غير المناسب أو مراجعة قائله فإن كان من عندي تراجع

 .عوه فيه وكذلك مع جميع الإفداراتتراج
 
كما أرى أننا بحاجة إلى أخ يطور نفسه في مجال الإخراج بالبحث عن كتب في هذا المجال وقراءتها فهو علم  •

لإعلامية هو انتشار الوعي بين مستقل و في غاية الأهمية للتأثير على المشاهد في حين أن هدفنا الرئيس من الأفدارت ا
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أبناء الأمة ويكون لهذا الأخ نصائح يوجهها لجميع الإخوة القائمين بإفدار البيانات سواء كانت مسموعة أو مرئية أو 
مكتوبة حتى يعينوه على إخراج مادة موضوعية ممثرة تلقى قبولا  عند أبناء الأمة ومن المسائل التي أرى والله أعلم أن من 

 :تجنبها في إفدارات المجاهدينهم الم
 
ـ مراعاة رغبة الجماهير في الشيء الجديد فلا يكرروا العمليات والمقاطع الصوتية إلا أن تكون قوية  تناسب مع 1 •

الحدث الوارد في الفلم وكذلك يجتنبون قص المقاطع الصوتية  وتلصيق جزء آخر فيها مما يغيير سياق الكلام كما حصل 
نت الأولى في خينا أبي مصعب الرزقاوي رحمه الله حيث بثته ممسسة الفرقان مرتين بشكل مختلف كافي مقطع فوتي لأ
 .فلم خذو الدولة من أفواههموالثانية في ، فلم إعدام للمرتدين

  
ـ مراعاة مشاعر المشاهد وتجنب الصور الممثرة جدا  والتي قد تمدي إلى نشوء بعض المشاكل النفسية لدى 2 •

 أو التي قد تدخل الخوف على قلب من ينوي النفير إلى الجهاد .الناشئة 
 

وهذه بعض العبارات التي فدرت في إفداراتنا الإعلامية من وزير استان و من بعض الأقاليم أرجو إرسالها إلى الإخوة 
 .ئمين على الإخراج وتنبيههم عليهاالقا
 
 أو سنمسح بكم البلاط ( ـ )تَقير الخصوم كأن يقال بأنهم أحقر من الذباب  3   •
 ـ ) الاستهزاء ( 4   •
 (تَوم حول القذف كأبناء فرنسا )التلفظ بألفاظ ـ 5   •
 ( شتم الأعداء كأن يقال  )كلاب فيد(  )البهيمية( )الأنذالـ  6   •
 

*             *          * 
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 بسم الله الرحمن الرحيم
 

سْجِدِ الأقَْصَى الَّذِي باَركَْنَا حَوْلَ 
َ
سْجِدِ الَحراَمِ إِلَى الم

َ
هخ لنِخريِهَخ مِنْ آياَتنَِا إِنَّهخ هخوَ )سخبْحَانَ الَّذِي أَسْرَى بعَِبْدِهِ لَيْلا  مِّنَ الم

 السَّمِيعخ البَصِيرخ(
 

 هوامش على متن انتفاضة الأقصى
 

 شعر/ الشيخ محفوظ ولد الوالد
 الموريتاني( )أبو حفص
 أسامة بن لادنإلقاء: الشيخ 

 
 الحمد لله رب العالمين والصلاة والسلام على نبينا محمد وعلى آله وفحبه أجمعين أما بعد:

 
فإلى أبنائنا الأشبال، إلى أولئك الرجال العظام في فلسطين الذين أبوا أن يعطوا الدنية في دينهم، واللذين رأوا أن حكام 

عليهم وتواطئوا مع الكفرة من اليهود والنصارى في ممتمر شرم الشيخ الأول ليدينوا الضحية وينصروا  العرب قد تمالئوا
 الظالم، لينصروا دولة إسرائيل فوق فلسطين الحبيبة المحتلة.

 
وهذه المذلة وهذا الكفر الذي قد طغى وعمَّ على أرض الإسلام، لا سبيل لدكهِ إلا بالجهاد، إلا بالرفاص، وإلا 

 لعمليات الاستشهادية.با
 

ــــــات الرفـــــــاصِ   جخدخرخ المذلة لا تخــــدَكُّ بغـــــيـــر زخَّ
 والحرُّ لا يخـلْقِى القِيادَ لكـــــل كَـــــــــفَّــــــــارٍ وعــــافـــــي
 وبغيــر نَضْــــحِ الدم لا ماخْحَى الهوانخ من النوافي
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إن دماء أبنائكم هي دماء أبنائنا، وإن دماءكم دمائنا، فالدم الدم والهدم الهدم،  إلى إخواننا في فلسطين نقول لهم:
ونشهد الله العظيم أننا لن نخذلكم حتى يتم النصر أو نذوق ما ذاق حمزة ابن عبد المطلب رضا الله عنه، ونبشركم أن 

 أولئك الرجال اللذين هبوا في عدن مدد الإسلام قادم وأن مدد اليمن سيتوافل بإذن الله الواحد الأحد، وأقول إلى
اليمن وفي مان الإماان حملوا أرواحهم على أكفهم لنصرة دين الله، حملوا أرواحهم على أكفهم لنجدة إخوانهم في 

 فلسطين، إلى هملاء وهملاء أقول هذه الأبيات لأخينا الدكتور محفوظ ولد الوالد:
 
 

 منهـا إلـى الخلـد يعبـروا دمـاكم جســر إلـى الـنصـر أحمـر * وبـوابـة
 دمـائـكـم إعـصـار عــزم وهـمه * ونـار علـى أعـدائـنـا تـتسـعـرخ 

 بها النفس مـن أوهامهـا قـد تـحـررت * وسـوف بهـا الأقصـى غدا  يتـحـررخ 
 سقيتم فلسـطين الـزكيَ مـن الـدمـاء * فلـم تـبخلـوا كـلا ولـم تتأخـروا

 ـاثـرت * تشـع ضياء  كالضحـى حيـن يسفـرخ فـلـله أجـسـاد هـنـاك تـن
 أيـا أيهـا الأطفـال أنتـم رجالــهـا * وكـم من فغير السن بالفعـل يكبـرخ 
 رجـولـتكـم أطفـال الأقصـى حقيقـة * وبعـض رجـولات الـرجـال مـزورخ 

 حـجارتـكم هـزت عروشا وأظـهـرت * حـقائق ما كانت لنـا سـوف تظهـر
 رب يـا مـن تَـرروا * من الأرض والدنيا فـشـدوا وكبـرواأيـا رفـقـاء الـد

 أتـيـتـم وأمـر المسلميـن مضـيـعخ * خليفتهـم فــي ديـنـه يـتنـصـرخ 
 على فدره يجثـوا فليبـا بـحجـمـه * وفي حكمـه للنـاس يـبغـى ويجـهـرخ 

 أتيتم ولا تاريـخ لا شـيء عـنـدنـا * و أوضاعنـا فـي بـعضهـا تـتعـثـرخ 
 فهـذي بـلادي للنـصـارى مبـاحـة * عقـول بنيـنـا لليـهـود تـجـيـرخ 

 مـن المـسجد الأقصى المبـارك حولـه * إلى الكـعبة الغـرة التـي هـي أكـبـرخ 
 من المسجد الأقصى إلى كـل مـسجـد * فإن جيـوش الكفـر تـنهـى وتـأمـرخ 

 ثـور ويكـفـرخ فماذا علـى مـن بالحكومـات كلهـا * وحـكامهـا أمسـى ي
 هوياتنـا أوطانـنـا كــل مالـنـا * عناويـننـا أسـمـاءنـا تــتـغـيـرخ 

 فـهـذي بـلادي للـنـصارى مباحة * عـقـول بـنـيـنا للـيـهود تـجـير
 فأيقظتـم التاريـخ بـعـد رقــاده * فـعـاد إلــى أمـجـاده يتـذكــرخ 

 الكـفـر مـنه وتقطــرخ  فهـذا فـلاح الديـن يحمـل سيفـه * تسـيل دمـاء
 فعـادت لنـا حطيـن بعـد غيابهـا * وعـادت إلـى الأذهـان بـدر وخـيبـرخ 
 وذي أمة الإسـلام جـاش ضميرهـا * قـد انتفـضـت تسـعى تـثور وتـثـأرخ 
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 وإخوانكم في الشرق شدوا سروجهـم * وكـابـل شـدة والنـجائـب ضمـروا
 عـدن هبــوا وشـدوا ودمــروا ونجد بهـا هـب الشبـاب مجاهـدا * وفى

 مدمرة يخشى أولـي البـأس بأسهـا * تزيدك رعبا حيـن تــرسـو وتبحـرخ 
 تشق عباب البحـر يحـدوا مسيـرها * غـرور وزهـوا واقـتـدار مــزورخ 
 إلى حتفهـا تسعـى حثيثـا بظلفهـا * بوهـم كبـيـر كــاذب تتـدثـرخ 

 مع الموج حينـا ثـم يبـدو ويظهــرخ إلى زورق يلهو به المـوج يـخـتفـي * 
 تداعبـه الأمـواج فـي كـل خفـة * ورب خفيف منـه يخشـى ويحــذرخ 
 فلما التقـى الجمعـان جمـع محمـد * شهيـدان باسـم الله هبـوا وكبـروا
 وجـمع من الكـفار جـيش يقودهـم * بحـقد فلـيبي المنـابـع قـيـصـر

 ى * ثـواني رعـب بـل أقـل وأقـصـرخ ودارت رحى الحرب التـي لم تكن سو 
 فكان مـع النصـر المحقــق موعـد * فلـم يتـقـدم لا ولــم يتأخـروا

 وطـارت رؤوس الكفر في كـل وجهة * وأشلائهـا مـن حولـهـا تتبعـثـرخ 
 فلو شهدت عيناك مـن ذاك منظــرا * تقـر بـه أو أسعـد القلـب منـظرخ 

 ـا * وهل أبصرت عيـناه أو سـوف تبصرخ فهل سمـع التاريخ عن مثـل فحبن
 وقـفتم ومـا في المـوت شكٌ لـواقف * وحطـمتم الأوهـام والـوهـم يكسر

 شفيتـم فـدور المـممنيـن وأمــة * على عتبات الكفـر تـسبـى وتنحـرخ 
 لـمستـم أمانينـا فصـارت حقائـقا  * ومـثـل أمـانـينـا يـعـز و ينـدرخ 

 رفـع رايــة * شعـاركـم التوحـيـد والله أكـبـرخ رفـعتـم لـديـن الله أ
 أقـول لمن يبكى مـن الحـزن مشفقـا * عليكـم بدمع العين والعيـن تمـطـرخ 
 أحق بهذا الدمع مــن عـاش عمـره * ذليلا بكأس الـذل يصحـا ويسـكـرخ 

 على هامش الأحداث عاشـوا حياتهـم * كـأن لـم يكـن عرفـا ولا كان منكرخ 
 دوا للأرض واستسلموا لهـا * على هـملاء الحـزن أولـى وأجــدرخ من أخـل

 فبعض من الأحياء في الـقبـر ميـت * وبعض مـن الأمـوات حـي يـكبـرخ 
 يـضنكـم الجـهـال مـتـم وأنـم * زوارقكـم فـي الله ترسـو وتـبحـرخ 

 كفـا ذكركـم أن المحامـد والـعـلا * إذا ما ذكرتـم كلهـا سـوف تـذكـرخ 
 رفاقكم مـن بعدكـم لـم تلـن لهم * قنـاة ولا سـيـف ولا لان خنـجـرخ 

 يخوضون بحر الـمـوت لا يرهبونــه * ومن لا يخاف الموت لا شـيء يرهـبخ 
 مايتون غيظـا خصمها كـل لحـظـه * مـرارا وشـر المـوت مـا يتـكـررخ 
 ـرخ سبيلهـم وعـر و فعب سلـوكــه * وفيـه الضحايـا والعقابيـل تكـث
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 سبيـل لإحـدى الحسنيـن سبـيلهم * سـبيلهم فـتــح ونـصــر مـمزرخ 
 أو الموت دون الدين والعرض والحـمى * ومن مـات يسـعـى للمكـارم يعـذرخ 
 أهالي فلسـطين احتسوا أكأس الشجـى* وجرح حجاز فيك مـا عـاد يـضمـرخ 

 عى وينـصـرأتـقـعـدخ لا الحكام ذادوا عن الحمـا * كبـيرهـم للـكفر يسـ
 أتقعـدخ لا التـجـار أدوا زكاتـهـم * لتجهيـز جيشـا للـصـناديد يـزخـرخ 

 أتقعـدخ لا الأبطـال رفـوا فـفوهـم * ولا القدس من أيـدي المـغيريـن حـرروا
 أتقعـدخ لا الأشبـال داووا جراحـهم * ولا جثـث الأطـفـال لـفـوا ودثــروا

 ـى * فـهـلا استـجــابـوا للإلـه وشـمروافأين بنى الإسـلام إذ حميـا الـوغ
 وليـس بنـى الإسـلام إلا نجـائـب * بـفقدك أضنتهـا اـلمصيـبـة ضمــروا

 ولكنهـم رغـم الـجـراح يقينـهم * بعـودة أمجـاد الـخـلافـة يــكـبـرخ 
 وأن حلـول الخائنـيـن جمـيعـهـا * هـباء علـى درب الجـهـاد يـبعـثـروا

 بالله أن جهـادهـم * سيمضى لو كسـرى تـحـدى وقـيصـرخ  وقـد أقسـمـوا
 

 والسلام عليكم ورحمة الله
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 تراخى الزمان
  

 
 تراخى الزَّمان على أخمَّــــــــــــــــــــــــتِي * * * ونالت مِنَ الضَّيْم ما نالـــــــها

 لننفضَ أثقالـــــــــــــــــــــــها ولمَّا نهضنا على علّــَـــــــــــــــــــــــــــــةٍ * * * وثخرنا
 تقحَّمت الرُّوم في جحفـــــــــــــــــــلٍ * * * تريد البلادَ وأموالـَــــــــــــــــــــــها
 وهَدْمَ عقيدتنا والتُّــــــــــــــــــــــــــــــــقَى * * * ونشرَ الرذيلة أنىَّ لــــــــــــــــها!

  غفلــــــــــــــــــــــــــــــةٍ * * * ولكنَّ في الغاب أبطالخــــــــــهاتظنُّ العقيدةَ في
 تريد النُّفوسَ بلا عـــــــــــــــــــــــــــــــــزةٍ * * * نموتخ ونرفضخ إذلالـَــــــــــــــها

 ادِّعاء  لـــــــــــــــهاعقيدةخ أحمدَ منهاجخنــــــــــــــــــــــــــــــــــا * * * بحقٍ وليس 
 وحخبُّ الـنبيِّ اتِّبـــــــــاعٌ لــــــــــــــــــــــــــه * * * وبذلخ النفوسِ وأموالــــــــــــها

 وليس التَّباكي على آلــــــــــــــــــــــــــه * * * وضربَ الدُّفوف وموالــــــها
 * * * ونصر النَّصارى وأذيالــــــــهاوجلبَ الأعادي إلى أرضنــــــــــــــــا 

 فما كان إلاَّ وأن أفحـــــــــــــــــــروا * * * وزخلزلت الأرضخ زلزالــــــــــــها
 وهبَّت ليوث الوغى هبـــــــــــــــــــــــة  * * * وحطَّمت الأخسْدخ أغلالـــــــها

 نادى الحرائرخ أشبالــــــــــــهاوعافت نفوسٌ مضاجيعهـــــــــــــــــــــا * * * و 
 وأفغانخ عادتْ تدقُّ الطبـــــــــــــــولَ * * * وتضرب للحرب أمثالــــــــها
م أبطالــــــــــــــها  وثارت عشائـــرخ من يعـــــــــــــــــــــربٍ * * * وضجَّت تقدِّ

 بناءخ زنكي تَدَاعى لـــــــــــهاوأحفادخ فـــــــاتح قد شمّـَـــــــــــــــــروا * * * وأ
 وأبناءخ طارق وسط الصــــــــــــحاري * * * وتلبس للحرب سربالــــــــــــها

 وفومالخنا أظهرت بـــأسَهــــــــــــــــــــــا * * * تردُّ الجيوش وآمالــــــــــــــــــــها
 * * و)غزني( تفجِّر أرتالــــــــــــــــها وكابلخ لم تنِ فـي حـــــــربهــــــــــــــــــــا *

 وأنبارخنا عـــــاودتْ ضــــــربهــــــــــــــــــــا * * * تميِّد بالفعل أقوالــــــــــــــــــــــــها
 وبغدادخ عادتْ لـــــــهم موئــــــــــــــــلا  * * * تَدُّ من البِيض أنصالــــــــــها

 ـلخ موفــــــــولــــــــــــةٌ * * * تقطِّع للروم أوفالــــــــــــــــــــهاديالى ومَوْفــــــ
 ونصـــــــــــر الإله وألــــــطــــــــافـــــــــــــه * * * لنا قرَّب الله آجالـــــــــــــــــــــــها

 ـــــــــــهاوعخقبى الجهاد دخولخ الجـــــــــــنانِ * * * يقين ا فطوبّ لمن نالــــ
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 19أبتاه أين هخو المفر
 :قال حمزة إلى أبيه الشيخ أخسامة

 
 أبتاه أين هخو المفر ومتى يكون لنا مقرْ؟
 آه أبي كيف ما أبصرت دائرة الخــــــطرْ؟
 أكثرت ترحالي أبي بين البوادي والحضرْ 

 أكثرت من سفري أبي بين وادي ومنحدرْ 
 والبشرْ حتى نسيت عشيرتي وبنى العموم 

 ما بال منزلنا اختفى عنى فليس له اثــــــرْ؟
 ما بال أمي لم تعد عجبا هل طاب لها السفرْ؟

 وأخي الحبيب فديته مر الزمان وما حضرْ 
 لم لا نرى في دربنا إلا الحواجز والحــفرْ 

 اعرف إن أمريكا أتت تعبث بالخرج والخبرْ 
 فهاجرت مغتربا إلى ارض بها النــــيل انحدرْ 

 طوم بعد أن فتحت أبوابها أبت لي أن اقرْ خر 
 ثم ارتَلت مشرقا حيث الرجال أولي الغررْ 
 كابول ترفع رأسها رغم الخصافة والخطرْ 

 كابول يبتسم ثغرها تنـــصر وتموي من حضرْ 
 الشيخ يونس خالص قد بدا ليث يهاب إذا زأرْ 

 و أخو الرجولة و الإباء أميرنا الملا عــمرْ 
 وابل من القذائف كالمطرْ أبي لماذا أرسلوا 

 لم يرحموا طـفلا ولا شيــخا يحطمه الكِــــبرْ 
 أبــتاه ماذا قد جرى حتى يلاحـقنا الخـطرْ 
 أ فـداؤك البـيت العتـيق جريـمة لا تـغــــتفرْ 

 أثـبت أبي لا تبتغى عرض الحياة من البشرْ 

                                                             
19
سامة في كتابه "أسامة بن لادن مجدأثبتها الشيخ فارس الزهرا 

ُ
كما أن بعض أبيات ، (357الزمان وقاهر الأمريكان" )ص ني )أبو جندل الازدي( للشيخ أ

خرجت في إصدار )حال الامة وتدمير مدمرة كول( الصادر عن مؤسسة السحاب.
ُ
 القصيدة أ
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 الخـلد مـوعدنا إذا شـاء الإله لنا الظـــفرْ 
 رى قـول مفيـد ومختصرْ قل لي أبي فيما أ

 
******* 

 عليه: رد الشيخ أسامةف
 

 ابني يكفى إني شبعا بالآهات والحسرْ 
 عخقد اللسان فمخقلتي نبعٌ ووجداني سقرْ 
 ماذا أقولخ ونحنخ في دنيا التكاسل والبطرْ 
 ماذا أقولخ لِعالٍم أعمى البصيرة والبصرْ 
 أخمم تخـباعخ وتخشترى بيع السنابك بالغررْ 

 بخني فلا أرى بالدربِ غير شديدٍ مخنحدرْ عفوا 
 عقد مرت سنواته بين التـشرد والسفرْ 
 عما تسائلني؟ عن قوم أفابهم الخدرْ 

 ها نحن في مأساتنا ذهب الأمان وبقى الخطرْ 
 دنيا الجرائم بني الطفل يذبح فيها كالبقرْ 
 فهيون تقـتل أخوتي والعرب تعقد ممتمرْ 

 م نظرْ أذناب أمريكا غدوا عميا فليس له
 حبر على ورق فلا فدقوا ولا ظهرَ الأثرْ 
 لم لم يسوقوا قوة تَمى الصغير من الضررْ 
 هذه وربك وفمة كبرى يساق لها الخبرْ 

 غـدرا يحـزم أمره أيذود عنا من غـدرْ 
 خانوا الرسول وربنا وخانوا الرعية في سحرْ 
 إلى متى نقص الرجال والخوالف في غررْ 

 لـدِفع الضــررْ يجب الـتحرك كيـفما أتى 
 وأقسمت بالله العظـيم بأن أخقاتل مَن كـفرْ 
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